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IFES GERAL

Nó de Gravata - 09 de Março de 2024 - NÓ DE GRAVATA 255
 
TRIBUNA DO CRICARÉ JORNAL - ES - GERAL
IFES GERAL

Violonista e fl autista apresentam espetáculo de chorinho na Avenida Cricaré neste sábado 
257

 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Piscicultura ganha impulso em Muniz Freire e movimenta economia 258
 
A GAZETA ONLINE - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Rainhas do agro: histórias de mulheres que lideram negócios rurais no ES 259
 
JORNAL NOROESTE NEWS - NOVA VENÉCIA - ES - EDUCAÇÃO
IFES GERAL

IFTP 2024: Alunos do Ifes representam o Brasil em grande final na França 262
 
FOLHA VITÓRIA - ES - GERAL
IFES GERAL

Ativista adolescente, capixaba quer mudar o mundo desde os 5 anos 264
 
FOLHA VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Startup: entenda o que é e quais os caminhos para o sucesso (ARTIGO) 268
 
FOLHA VITÓRIA - ES - GERAL
IFES GERAL

IFTP 2024: Alunos do Ifes representam o Brasil em grande final na França 270
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A TRIBUNA ONLINE - ES - COLUNA
IFES GERAL

Social por Thama Boldrini - 13 de Março de 2024 - SOCIAL 272
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Alunos do Campus Cariacica na final do IFTP 2024 representando o Brasil - IFES (Últimas
notícias.) 

274
 
INFORME CAPIXABA - DESTAQUES
IFES GERAL

Educação Fiscal ganha força nas escolas estaduais com lançamento de caderno metodológico 
275

 
ES 360 - ES - BANDNEWS FM
IFES GERAL

Alunos do Ifes representam Brasil em competição na França 276
 
CC NEWS BRASIL ONLINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Prefeitura, Ifes e AMEAR debatem Projeto Rumo ao Sucesso 277
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

"Tecnologia para produzir mais e com qualidade", diz Engenheiro 278
 
JORNAL EMPRESARIALL  ONLINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Museu Vale apresenta "Busão das Artes", projeto de ciência e arte interativo e gratuito, pela
primeira vez em Vitória 

279
 
REVISTA EKLETICA ONLINE - ES - ARTIGO
IFES GERAL

ARTIGO - Startup: O que é e quais os caminhos para o sucesso? (Artigo) 283
 
RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 - ES - BAND NEWS 2º EDIÇÃO
IFES GERAL

Estudantes do IFES vão representar o Brasil na final do Invent For The Planet, na França 
285

 
A GAZETA ONLINE - VITÓRIA - ES - POLICIA
IFES GERAL

Polícia indicia 9 pessoas por morte de idoso a tiro dentro de hospital no ES 286
 
TV VITÓRIA - RECORD - ES - JORNAL DA TV VITÓRIA
IFES GERAL

Destaques do Jornal TV Vitória 288
 
TV VITÓRIA - RECORD - ES - JORNAL DA TV VITÓRIA
IFES GERAL

Alunos da Rede Pública de Cariacica tiveram um projeto de sustentabilidade selecionado para
disputar campeonato mundial na França 

289
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Artigo do Ifes premiado por associação dos EUA em fabricação de ferro e aço. - IFES (Últimas
notícias.) 

290
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INFORME CAPIXABA
IFES GERAL

Inova Capixaba - Piscicultura in Foco impulsiona o Desenvolvimento Regional e Sustentável no
Estado (Economia) 

291
 
SENTINELA CAPIXABA - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Inova Capixaba - Piscicultura in Foco impulsiona o Desenvolvimento Regional e Sustentável no
Estado 

293
 
ES1 - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Inova Capixaba - Piscicultura in Foco impulsiona o Desenvolvimento Regional e Sustentável no
Estado 

295
 
FA NOTÍCIAS ONLINE - ES - ESTADUAL
IFES GERAL

Inova Capixaba - Piscicultura in Foco impulsiona o Desenvolvimento Regional e Sustentável no
Estado 

298
 
SITE BARRA - SÃO MATEUS - ES
IFES GERAL

Inova Capixaba - Piscicultura in Foco impulsiona o Desenvolvimento Regional e Sustentável no
Estado 

300
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Reunião do Conselho Superior do Ifes nesta sexta-feira (15) - IFES (Últimas notícias.) 
302

 
ES HOJE ONLINE - ES - POLÍTICA
IFES GERAL

O ataque de governistas ao Coronel Ramalho 304
 
FOCO NO ES - VITÓRIA - ES - NOTÍCIAS
IFES SANTA TERESA

Expansão Educacional: ES Contará com Novo Polo do Ifes até 2026 306
 
JORNAL NOROESTE NEWS - NOVA VENÉCIA - ES - EDUCAÇÃO
IFES GERAL

Governo federal anuncia 100 novos campi de Institutos Federais; 01 deles no Espírito Santo 
307

 
CC NEWS BRASIL ONLINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Governo federal vai construir mais um IFES no Espírito Santo 308
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Novo campus do IFES será instalado no Espírito Santo - IFES (Últimas notícias.) 309
 
ES 360 - ES - DIA A DIA
IFES GERAL

Lula anuncia novo Ifes com 1,4 mil vagas para o ES 310
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ENFOQUE NOTÍCIAS - ES
IFES GERAL

Inova Capixaba - Piscicultura in Foco impulsiona o Desenvolvimento Regional e Sustentável no
Estado (Cidades) 

311
 
TRIBUNA NORTE LESTE - VITÓRIA- ES - DESTAQUES
IFES GERAL

Muniz Freire vai ganhar unidade do Ifes; governador comemora 313
 
CORREIO 9 ON-LINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

A assunção dos embusteiros 314
 
ENFOQUE NOTÍCIAS - ES
IFES GERAL

Estado receberá mais uma unidade do IFES (Destaques) 316
 
TRIBUNA DO CRICARÉ ONLINE - ES - GERAL
IFES GERAL

Espírito Santo terá novo Instituto Federal 318
 
ES HOJE ONLINE - ES
IFES GERAL

ES receberá novo polo do Ifes até 2026; veja onde será (InícioGeralCidades) 319
 
CORREIO DO ESTADO - ES - COLUNA
IFES GERAL

Inovação - INOVAÇÃO 320
 
FOLHA VITÓRIA - ES - COLUNA SOCIAL
IFES GERAL

Andrea Pena - 12 de Março de 2024 - ANDREA PENA 321
 
CONEXÃO SAFRA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Viana quer impulsionar sustentabilidade e ser a 'Capital do Lúpulo' (Entrevista) 323
 
RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 - ES - MANHÃ BAND NEWS
IFES GERAL

Estudantes do IFES vão representar o Brasil em evento na França 326
 
TV VITÓRIA - RECORD - ES - ES NO AR
IFES GERAL

Alunos da rede pública da ES tiveram projetos aprovados para disputar campeonato 329
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

"Estou entusiasmada para participar da feira", afirma aluna do Qualificar 330
 
PORTAL JORNAL DO NORTE - SÃO MATEUS - ES
IFES GERAL

Prefeitura e Polícias Civil e Militar levam projeto Maria da Penha Vai à Luta para escolas de
Linhares (Segurança) 

331
 
A TRIBUNA ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Governador anuncia construção de mais uma unidade do Ifes 332
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES
IFES GERAL

Lula anuncia construção de Ifes em Muniz Freire (Política) 333
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FOLHA VITÓRIA - ES - GERAL
IFES GERAL

Ifes terá novo campus em Muniz Freire, no Sul do ES 334
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - ESPÍRITO SANTO
IFES GERAL

Energia solar para todos: veja como ter acesso no Espírito Santo 335
 
HOJE ES ONLINE - ESTADO
IFES GERAL

Novo campus do Ifes será construído em Muniz Freire 336
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Apresentador de TV realiza palestra de Piscicultura em Muniz Freire 337
 
A GAZETA ONLINE - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Governo federal anuncia novo campus do Ifes no ES (Educação) 338
 
FOLHA DO ES ON-LINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Governo anuncia novo campus do Ifes 339
 
SIM NOTÍCIAS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Espírito Santo terá novo campus do Instituto Federal no Caparaó Capixaba 340
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES
IFES GERAL

Cozinha solidária: proposta garante alimentação gratuita no ES (Política) 341
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Laticínio estuda instalação de unidade em São José do Calçado 342
 
A NOTÍCIA DO CAPARAÓ ONLINE - IÚNA - ES
IFES GERAL

Novo Instituo Federal do Espírito Santo será construído em Muniz Freire 343
 
PORTAL DO GOVERNO DO ESPIRITO SANTO - NOTICIAS
IFES GERAL

Inova Capixaba - Piscicultura in Foco impulsiona o Desenvolvimento Regional e Sustentável no
Estado 

345
 
RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 - ES - BAND NEWS 2º EDIÇÃO
IFES GERAL

Novo campus do Ifes será construído em Muniz Freire 347
 
HOJE ES ONLINE - ESTADO
IFES GERAL

Inova Capixaba - Piscicultura in Foco impulsiona o Desenvolvimento Regional e Sustentável no
Estado 

348
 
TV EDUCATIVA - TVE - ES - TVE NOTÍCIAS
IFES GERAL

Governo Federal anuncia mais 100 novos campis de Instituto Federais de Educação Ciências e
Tecnologia 

350
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TV VITÓRIA - RECORD - ES - JORNAL DA TV VITÓRIA
IFES GERAL

Novo Instituto Federal do Espírito Santo será construído em Muniz Freire 351
 
FOLHA VITÓRIA - ES - GERAL
IFES GERAL

Fogo em pneus: protesto interdita Avenida Lindenberg em Vila Velha 352
 
FOLHA VITÓRIA - ES - GERAL
IFES GERAL

Servidora de prefeitura morre com suspeita de dengue no ES 353
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Ifes conquista primeira patente sustentável. - IFES (Últimas notícias.) 354
 
JORNAL FATO ONLINE - ES
IFES GERAL

Cachoeiro: eleição do Conselho do Plano Diretor Municipal é nesta quinta (14) (Cachoeiro) 
355

 
PREFEITURA DE CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Eleição do Conselho do Plano Diretor Municipal é nesta quinta (14) 356
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Ifes atualiza documentação para controle de riscos organizacionais. - IFES (Últimas notícias.) 
357

 
CC NEWS BRASIL ONLINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Inscrições para o Fies vão até a próxima sexta-feira (15) 358
 
DIÁRIO DE NOTÍCIAS  - ES - ESTADO
IFES GERAL

Espírito Santo ganhará novo Ifes em Muniz Freire 359
 
DIÁRIO DE NOTÍCIAS  - ES - CIDADES
IFES GERAL

Projeto Maria da Penha Vai à Luta nas escolas de Linhares 360
 
JORNAL DA SERRA -  ES - ECONOMIA
IFES GERAL

Desenvolvimento sustentável no Estado coma a piscicultura 361
 
JORNAL DA SERRA -  ES - ESTADO
IFES GERAL

Espírito Santo ganhará novo Ifes em Muniz Freire 363
 
JORNAL DA SERRA -  ES - CIDADE
IFES GERAL

Projeto Maria da Penha Vai à Luta nas escolas de Linhares 364
 
DIÁRIO DO NOROESTE - ES - ECONOMIA
IFES GERAL

Desenvolvimento sustentável no Estado coma a piscicultura 365
 
DIÁRIO DO NOROESTE - ES - ESTADO
IFES GERAL

Espírito Santo ganhará novo Ifes em Muniz Freire 367
 
DIÁRIO DO NOROESTE - ES - CIDADES
IFES GERAL
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Projeto Maria da Penha Vai à Luta nas escolas de Linhares 368
 
PREFEITURA MUNICIPAL DE IBATIBA - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Equipe Gold vence torneio da Semana da Mulher de Futsal Feminino 369
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Conexões Ifes 2024 confirmadas: data definida. - IFES (Últimas notícias.) 370
 
CORREIO DO ESTADO - ES - GERAL
IFES GERAL

Prefeitura e Polícias Civil e Militar levam projeto Maria da Penha Vai à Luta para escolas de
Linhares 

371
 
GRAFITTI NEWS - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Instituto Nacional da Mata Atlântica inicia nessa quinta mostra sobre o mundo das vespas
parasitoides 

372
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Oportunidade de capacitação para empreendedores inovadores na Incubadora do Ifes. - IFES
(Últimas notícias.) 

373
 
TRIBUNA DO CRICARÉ JORNAL - ES - GERAL
IFES GERAL

Espírito Santo terá novo Instituto Federal 375
 
A TRIBUNA - ES - CIDADES
IFES GERAL

Social - SOCIAL 376
 
A TRIBUNA - ES - CIDADES
IFES GERAL

Exposição sobre o mundo dos insetos em Santa Teresa 377
 
A TRIBUNA - ES - CIDADES
IFES GERAL

MEC vai abrir mais um Ifes no Estado 378
 
EU VI EM LINHARES - ONLINE - NOTICIAS
IFES GERAL

Projeto Maria da Penha Vai à Luta chega nas escolas de Linhares 379
 
RÁDIO MASSA - VITÓRIA 91.9 FM-ES - MICROFONE ABERTO
IFES GERAL

ES vai ganhar novo IFES em Muniz freire 380
 
TV GAZETA / AF. GLOBO ES - BOM DIA ES
IFES GERAL

Novo campus do IFES no ES 381
 
RÁDIO FM SUPER - ES - JORNAL DA SUPER
IFES GERAL

Espírito Santo será contemplado com novo instituo federal 382
 
RÁDIO JOVEM PAN NEWS VITÓRIA  90.5 FM - ES - JORNAL DA MANHÃ VITÓRIA
IFES GERAL
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Novo IFES será construído no Espírito Santo 383
 
RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM - ES - JORNAL DA CBN
IFES GERAL

Espírito Santo ganhará novo campus do Instituto Federal 384
 
TV CAPIXABA - BAND - ES - ESTÚDIO 360
IFES GERAL

Destaques ES 360 385
 
SÉCULO DIÁRIO ON-LINE - VITÓRIA - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

A maldição do petróleo : Petrobras e Iema descumprem acordo sobre futuro Ifes 386
 
RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 - ES - BANDNEWS FM NO MEIO DO DIA
IFES GERAL

Novo Instituto Federal do Espírito Santo será construído em Muniz Freire 388
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Fórum de Piscicultura em Muniz Freire começa nesta quinta (14) 389
 
HOJE ES ONLINE - CIDADES
IFES GERAL

Eleição do Conselho do Plano Diretor de Cachoeiro é nesta quinta (14) 391
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Eleição do Conselho do Plano Diretor Municipal será nesta quinta (14) 392
 
FOLHA VITÓRIA - ES - GERAL
IFES GERAL

Servidores técnicos da Ufes entram em greve e divulgam reivindicações 393
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Seleção de estudantes e docentes do Ifes para mobilidade internacional - IFES (Últimas
notícias.) 

394
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Titãs da Robótica ficam em 3º lugar na IronCup 2024. - IFES (Últimas notícias.) 395
 
RADAR 365 -  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Inscrições abertas para o mini curso gratuito (Em: Geral) 396
 
RADAR 365 -  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Inova Capixaba - Piscicultura in Foco impulsiona o Desenvolvimento Regional e Sustentável no
Estado (Em: Economia) 

397
 
DIA A DIA ESPÍRITO SANTO - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Descubra as últimas tendências e inovações na piscicultura capixaba 399
 
ES HOJE ONLINE - ES
IFES GERAL

Técnicos-administrativos em educação da Ufes em greve por reajuste salarial (InícioGeral) 
400
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PORTAL DE NOTÍCIAS 24 HORAS - ES
IFES GERAL

[Cachoeiro] Eleição do Conselho do Plano Diretor Municipal acontece hoje (14), na Câmara
Municipal 

402
 
GRAFITTI NEWS - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Entre os 100 novos campi, anunciado por Lula, Muniz Freire (ES) ganhará um do Ifes 
403

 
TRIBUNA NORTE LESTE - VITÓRIA- ES - DESTAQUES
IFES GERAL

1º Seminário de Inovação e Tecnologia de Cafés em Alto Rio Novo termina nesta quinta, 14 
404

 
ESPÍRITO SANTO NOTÍCIAS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

CACHOEIRO: Eleição do Conselho do Plano Diretor Municipal é nesta quinta (14) 405
 
RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 - ES - BAND NEWS 1ª EDIÇÃO
IFES GERAL

Informações do trânsito na Band News 1ª Edição 406
 
CONEXÃO SAFRA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES - EVENTOS
IFES GERAL

Exposição no interior do ES mostra o mundo das vespas parasitóides 407
 
PREFEITURA MUNICIPAL DE IÚNA - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Iúna marca presença na Cerimônia de Abertura da Mentoria para Gestores Educacionais 2024 
408

 
FOLHA DO ES ON-LINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Eleição do Conselho do Plano Diretor Municipal é nesta quinta (14) 409
 
FOLHA ONLINE.ES - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Trote Solidário: alunos do IFES Guarapari se unem em prol do Recanto dos Idosos 410
 
ARENA DE NOTÍCIAS - GO - GERAL
IFES SANTA TERESA

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 411
 
ES 360 - ES - TV CAPIXABA
IFES GERAL

Assista aos destaques desta sexta-feira do EStúdio 360 412
 
ES BRASIL ON-LINE
IFES GERAL

Pobreza diminui mas permanece nas áreas periféricas e no extremo Norte do ES (Cotidiano) 
413

 
INFORME CAPIXABA - DESTAQUES
IFES GERAL

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 415
 
ES 360 - ES - TV CAPIXABA
IFES GERAL

Alunos do Ifes representam o Brasil em competição na França 416
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ES HOJE ONLINE - ES
IFES GERAL

Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto acontece neste fim de semana (InícioEsportes) 
417

 
PORTAL TV CARIRI - PB - NOTÍCIAS
IFES SANTA TERESA

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 418
 
FA NOTÍCIAS ONLINE - ES - ESTADUAL
IFES GERAL

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 419
 
ES1 - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 421
 
ES HOJE - ES - SOCIAL
IFES GERAL

Nó de Gravata - NÓ DE GRAVATA 423
 
SITE BARRA - SÃO MATEUS - ES
IFES GERAL

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 424
 
ES HOJE ONLINE - ES
IFES GERAL

Centro de referência no tratamento do lipedema em Vitória 425
 
ES HOJE ONLINE - ES - COLUNISTAS
IFES GERAL

Nó de Gravata - 15 de Março de 2024 - NÓ DE GRAVATA 427
 
PREFEITURA DE VENDA NOVA DO IMIGRANTE
IFES GERAL

Tudo pronto para o 2º Festival Águas e Florestas: celebração pela natureza e sustentabilidade
dia 20/03 

429
 
CONEXÃO SAFRA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Ifes recebe sua primeira patente verde (Meio Ambiente) 430
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Veja como foi o 1º dia do Fórum de Piscicultura em Muniz Freire 432
 
PORTAL DO GOVERNO DO ESPIRITO SANTO - NOTICIAS
IFES GERAL

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 434
 
RIO VERDE NEWS
IFES SANTA TERESA

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana (Geral Espírito Santo) 
436

 
RORAIMA NA REDE - NOTÍCIAS
IFES SANTA TERESA

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 437
 
REVISTA INTERATIVA - VITÓRIA - ES - GERAL
IFES GERAL

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 438
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GM NEWS ONLINE - ES - GERAL
IFES GERAL

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 439
 
CADERNO POLÍTICO - BRASÍLIA - DF
IFES SANTA TERESA

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 440
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Alunos se encantam com aparelhos de tecnologia no Fórum de Piscicultura 441
 
VAMOS ADIANTE - BA - GERAL
IFES SANTA TERESA

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 442
 
PANORÂMICA NEWS - BOA VISTA - RR - GERAL
IFES SANTA TERESA

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 443
 
TV CAPIXABA - BAND - ES - ESTÚDIO 360
IFES GERAL

Alunos do Ifes representam o Brasil na IFTP 2024, na França 444
 
SÃO ROQUE ON - TERESINA - PI - NOTÍCIAS
IFES SANTA TERESA

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 445
 
ALERTA ESPÍRITO SANTO - ÚLTIMAS NOTÍCIAS
IFES GERAL

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 446
 
BLOG DO HP - ABREULÂNDIA - TO
IFES SANTA TERESA

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 447
 
OESTE 360 - ONLINE - SP - GERAL
IFES SANTA TERESA

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 448
 
HOJE ES ONLINE - ESTADO
IFES GERAL

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 449
 
TV CAPARAÓ ONLINE - IÚNA - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 451
 
PORTAL NA - ITAJAÍ - SC
IFES SANTA TERESA

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 452
 
CIDADE NA REDE - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES - GERAL
IFES GERAL

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 453
 
PORTAL JORNAL DO NORTE - SÃO MATEUS - ES - CAMISA 10
IFES GERAL

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 454
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Associação de Marataízes de olho no fortalecimento da Piscicultura do Caparaó 455
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PORTAL EXTRA - SÃO GABRIEL DA PALHA - GERAL
IFES GERAL

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 456
 
INTELIGÊNCIA BRASIL IMPRENSA - ONLINE - GERAL
IFES SANTA TERESA

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 457
 
PORTAL JORNAL DO NORTE - SÃO MATEUS - ES - POLÍTICA E GOVERNO
IFES GERAL

Inova Capixaba - Piscicultura in Foco impulsiona o Desenvolvimento Regional e Sustentável no
Estado 

458
 
TV RECORD NEWS - ES - LINK ES
IFES GERAL

Universiencontro: Projeto leva dança e música para Ifes de São Mateus 460
 
TV SIM - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM -  ES - SIM NOTÍCIAS
IFES GERAL

Projeto leva dança e música para escolas 461
 
J6 LIVE
IFES SANTA TERESA

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 462
 
SEU EXPEDIENTE - BELO HORIZONTE - MG
IFES SANTA TERESA

Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto neste fim de semana 463
 
JORNAL ENTRE VISTA ONLINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Caminhada de conscientização e combate à dengue acontece nesta sexta (15) nos bairros
Morobá e Nova Conquista? 

464
 
VITÓRIA NEWS - ES - GERAL
IFES GERAL

De cangurus para o palco, brasileiro dança doutorado e pensa em Eurovision 465
 
EU VI EM LINHARES - ONLINE - NOTICIAS
IFES GERAL

Carro capota e deixa 1 morto e 4 feridos na Estrada do Pontal 467
 
A TRIBUNA - ES - REPORTAGEM ESPECIAL
IFES GERAL

Disputa por curso técnico já passa a de ensino superior 468
 
TV VITÓRIA - RECORD - ES - AGRO BUSINESS
IFES GERAL

IFES investe quase R$ 8 milhões em projetos de fortalecimento da agricultura familiar capixaba 
471

 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Venda Nova realiza 2º Festival Águas e Florestas 472
 
A TRIBUNA ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Disputa por cursos técnicos já é maior que por ensino superior 473
 
PEROLA CAPIXABA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES - CIDADES
IFES GERAL
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2ª Festival Águas e Florestas celebra a sustentabilidade em Venda Nova 475
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

"Fiquei encantada com o evento", afirma a vice-prefeita de Muniz Freire 476
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Novas tecnologias para a produção de peixes 477
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

"Quero conhecer as tecnologias apresentadas", diz produtor de MG 478
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

"Quero produzir tilápia", diz empreendedor 479
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES
IFES GERAL

Espírito Santo receberá 129 obras do Novo PAC (Política) 480
 
SÉCULO DIÁRIO ON-LINE - VITÓRIA - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Servidores do Ifes sinalizam greve para o início de abril 481
 
PORTAL JORNAL DO NORTE - SÃO MATEUS - ES
IFES GERAL

Projeto Maria da Penha Vai à Luta continua percorrendo as escolas de Linhares (Segurança) 
483

 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Ex-aluna do Qualificar produz salgados à base de tilápia 484
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

"O fórum é um divisor de águas", afirma produtor 485
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

"A região do Caparaó está se fortalecendo", afirma Ricardo 486
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Empresa de nutrição animal aposta no mercado de piscicultura 487
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

"Temos que trabalhar juntos", menciona especialista 488
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Inscrições abertas para a Olimpíada de Agropecuária - IFES (Últimas notícias.) 489
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

ProfEPT terá aula inaugural em 3 de abril. - IFES (Últimas notícias.) 490
 
SITE DE LINHARES - ES - ÚLTIMAS NOTÍCIAS
IFES GERAL

Prédio da Petrobras que seria usado pelo Ifes é demolido em Linhares 491
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ES 360 - ES - TV CAPIXABA
IFES GERAL

Assista aos destaques desta terça-feira do EStúdio 360 493
 
MOV NEWS - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Workshop na Cidade da Inovação debate mobilidade elétrica e sustentabilidade (Espírito
Santo) 

494
 
ES 360 - ES - TV CAPIXABA
IFES GERAL

Ifes recebe patente verde por criação de equipamento para compostagem 495
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Inscrições abertas na Incubadora do Ifes para novos negócios - IFES (Últimas notícias.) 
496

 
NORTE NOTÍCIA - ES - CIDADE
IFES GERAL

Projeto Maria da Penha Vai à Luta continua percorrendo as escolas de Linhares 497
 
JORNAL ENTRE VISTA ONLINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Melhoria na alfabetização: Aracruz supera a media do estado no Programa de Avaliação da
Educação Básica do Espírito Santo (PAEBES) 

498
 
TRIBUNA DO CRICARÉ ONLINE - ES - GERAL
IFES GERAL

Em 2024, Ifes São Mateus quer discutir novos cursos 499
 
HOJE NOTÍCIAS  - ES - GERAL
IFES GERAL

Projeto "Maria da Penha Vai à Luta" continua percorrendo as escolas de Linhares 500
 
CORREIO DO ESTADO - ES - GERAL
IFES GERAL

Aracruz supera a média do estado no Programa de Avaliação da Educação Básica do Espírito
Santo 

501
 
CORREIO DO ESTADO ONLINE - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Aracruz supera a média do estado no Programa de Avaliação da Educação Básica do Espírito
Santo 

502
 
TRIBUNA DO CRICARÉ JORNAL - ES - GERAL
IFES GERAL

Em 2024, Ifes São Mateus quer discutir novos cursos 503
 
TRIBUNA DO CRICARÉ JORNAL - ES - CAPA
IFES GERAL

Em 2024, Ifes quer discutir novos cursos para o campus de São Mateus >06 504
 
PORTAL JORNAL DO NORTE - SÃO MATEUS - ES
IFES GERAL

Após 10 horas de julgamento, "Maníaco da Tesoura" é condenado a 150 anos de prisão
(Segurança) 

505
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TV CAPIXABA - BAND - ES - ESTÚDIO 360
IFES GERAL

Equipamento de compostagem doméstica foi desenvolvido por equipes do Ifes e da Ufes 
506

 
A GAZETA ONLINE - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Prédio da Petrobras que seria usado pelo Ifes é demolido em Linhares (Economia do ES) 
507

 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO - UFES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Exposição Cientistas Brasileiras ganha novas obras e agora pode ser vista em Aracruz 
509

 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO - UFES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Com nova infraestrutura e instalações mais modernas, Ufes inaugura novo data center 
510

 
RÁDIO GAZETA FM 97,1 - ES - GAZETA NOTICIAS 8
IFES GERAL

Prédio da Petrobras que seria usado pelo Ifes é demolido em Linhares 512
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES
IFES GERAL

PT aposta em professor Márcio Bolzan em Muniz Freire (Política) 513
 
TV RECORD NEWS - ES - LINK ES
IFES GERAL

Universiencontro: Projeto leva dança, teatro e música para Ifes de São Mateus 514
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Pró-Reitoria divulga Demostr. Contábeis Consolidadas 2023 - IFES (Últimas notícias.) 
515

 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Lançamento de livro sobre mobilidade elétrica no ES na Cidade da Inovação do Ifes, em Vitória
(Últimas notícias.) 

517
 
TRIBUNA NORTE LESTE - VITÓRIA- ES
IFES GERAL

Livro sobre projeto de mobilidade elétrica no ES será lançado em evento na Cidade da
Inovação do Ifes, em Vitória (Educação) 

518
 
DIÁRIO DE NOTÍCIAS  - ES - CIDADES
IFES GERAL

Maria da Penha Vai à Luta em Linhares 519
 
JORNAL DA SERRA -  ES - CIDADE
IFES GERAL

Maria da Penha Vai à Luta em Linhares 520
 
INFORME CAPIXABA
IFES GERAL

Livro sobre projeto de mobilidade elétrica no Estado será lançado em evento na Cidade da
Inovação do Ifes, em Vitória (Estado) 

Quinta-Feira, 16 de Maio de 2024

27



521
 
INFORME CAPIXABA
IFES GERAL

Com nova infraestrutura e instalações mais modernas, Ufes inaugura novo data center
(Educação) 

522
 
ES1 - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Livro sobre projeto de mobilidade elétrica no Estado será lançado em evento na Cidade da
Inovação do Ifes, em Vitória 

524
 
FA NOTÍCIAS ONLINE - ES - ESTADUAL
IFES GERAL

Livro sobre projeto de mobilidade elétrica no Estado será lançado em evento na Cidade da
Inovação do Ifes, em Vitória 

525
 
DIÁRIO DO NOROESTE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Maria da Penha Vai à Luta em Linhares 526
 
PORTAL DO GOVERNO DO ESPIRITO SANTO - NOTICIAS
IFES GERAL

Livro sobre projeto de mobilidade elétrica no Estado será lançado em evento na Cidade da
Inovação do Ifes, em Vitória 

527
 
PORTAL JORNAL DO NORTE - SÃO MATEUS - ES
IFES GERAL

Polícia fecha empresa que oferecia diplomas falsos por até R$ 50 mil em Vila Velha
(Segurança) 

528
 
HOJE ES ONLINE - ESTADO
IFES GERAL

Livro sobre projeto de mobilidade elétrica no Estado será lançado em evento na Cidade da
Inovação do Ifes, em Vitória 

530
 
SÉCULO DIÁRIO ON-LINE - VITÓRIA - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Combate à poluição por microplástico requer políticas públicas bem implementadas 531
 
FA NOTÍCIAS ONLINE - ES - ESTADUAL
IFES GERAL

Sistema de café arborizado é tema de intercâmbio de conhecimentos realizado em Alegre 
534

 
ES1 - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Sistema de café arborizado é tema de intercâmbio de conhecimentos realizado em Alegre 
536

 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Prepare-se: inscrições para o Conexões 2024 iniciam em breve! - IFES (Últimas notícias.) 
538
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PREFEITURA DE CARIACICA - ES
IFES GERAL

Comitê Gestor do Ecossistema de Inovação de Cariacica faz sua primeira reunião 539
 
INFORME CAPIXABA
IFES GERAL

Mais de 80 projetos são selecionados no Programa de Iniciação Científica Júnior do Espírito
Santo - Pesquisador do Futuro (Educação) 

540
 
A GAZETA ONLINE - VITÓRIA - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Cariacica ganha posto de testagem da Covid; veja locais na Grande Vitória 542
 
FA NOTÍCIAS ONLINE - ES - ESTADUAL
IFES GERAL

Mais de 80 projetos são selecionados no Programa de Iniciação Científica Júnior do Espírito
Santo - Pesquisador do Futuro 

543
 
ES1 - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Mais de 80 projetos são selecionados no Programa de Iniciação Científica Júnior do Espírito
Santo - Pesquisador do Futuro 

545
 
SITE BARRA - SÃO MATEUS - ES
IFES GERAL

Mais de 80 projetos são selecionados no Programa de Iniciação Científica Júnior do Espírito
Santo - Pesquisador do Futuro 

547
 
ES HOJE ONLINE - ES
IFES GERAL

Posto de testagem Covid passa a funcionar no IFES Cariacica (InícioGeralSaúde) 549
 
TV VITÓRIA - RECORD - ES - ES NO AR
IFES GERAL

IFES de Cariacica terá posto de testagem para Covid-19 550
 
SIM NOTÍCIAS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Posto de testagem de Covid do Aeroporto de Vitória é encerrado e novo local abre em
Cariacica 

551
 
RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM - ES - CBN VITÓRIA 4
IFES GERAL

Novo posto de Vitória começa a funcionar para testagens da Covid-19 552
 
HOJE ES ONLINE - ESTADO
IFES GERAL

Mais de 80 projetos são selecionados no Programa de Iniciação Científica Júnior do Espírito
Santo - Pesquisador do Futuro 

553
 
TV CAPIXABA - BAND - ES - ESTÚDIO 360
IFES GERAL

Quando finalmente teremos um refresco nas temperaturas? 555
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RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 - ES - BANDNEWS FM NO MEIO DO DIA
IFES GERAL

Posto de testagem da Covid-19 passa a funcionar no IFES, em Cariacica 556
 
RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM - ES - CBN VITÓRIA 5
IFES GERAL

Posto de testagem da Covid-19 passa a funcionar no IFES, em Cariacica 557
 
RÁDIO ESPÍRITO SANTO AM 1160 - ES - ESTAÇÃO NOTÍCIA
IFES GERAL

Posto de testagem da Covid-19 passa a funcionar no IFES, em Cariacica 558
 
RÁDIO ESPÍRITO SANTO AM 1160 - ES - ESTAÇÃO NOTÍCIA
IFES GERAL

Ifes em Cariacica começa a vacinação contra covid-19 559
 
PORTAL DO GOVERNO DO ESPIRITO SANTO - NOTICIAS
IFES GERAL

Sistema de café arborizado é tema de intercâmbio de conhecimentos realizado em Alegre 
560

 
RÁDIO GAZETA FM 97,1 - ES - GAZETA NOTICIAS 8
IFES GERAL

Posto de testagem da Covid-19 passa a funcionar no IFES, em Cariacica 562
 
RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 - ES - BAND NEWS 2º EDIÇÃO
IFES GERAL

Ifes de Cariacica passa a fazer testagem rápida da Covid-19 563
 
RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 - ES - BAND NEWS 2º EDIÇÃO
IFES GERAL

Ifes de Cariacica passa a fazer testagem rápida da Covid-19 564
 
GM NEWS ONLINE - ES - GERAL
IFES GERAL

Sistema de café arborizado é tema de intercâmbio de conhecimentos realizado em Alegre 
565

 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO - UFES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Pesquisadores lançam repositório com produção poética do período da ditadura militar 
567

 
ALERTA ESPÍRITO SANTO - ÚLTIMAS NOTÍCIAS
IFES GERAL

Sistema de café arborizado é tema de intercâmbio de conhecimentos realizado em Alegre 
569

 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Sistema de café arborizado é tema de intercâmbio realizado em Alegre 571
 
CIDADE NA REDE - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES - GERAL
IFES GERAL

Sistema de café arborizado é tema de intercâmbio de conhecimentos realizado em Alegre 
572

 
TV RECORD NEWS - ES - LINK ES
IFES GERAL

Posto de testagem da Covid-19 passa a funcionar no IFES, em Cariacica 574
 
HOJE ES ONLINE - ESTADO
IFES GERAL
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Sistema de café arborizado é tema de intercâmbio de conhecimentos realizado em Alegre 
575

 
TV CAPARAÓ ONLINE - IÚNA - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Sistema de café arborizado é tema de intercâmbio de conhecimentos realizado em Alegre 
577

 
TV EDUCATIVA - TVE - ES - TVE NOTÍCIAS
IFES GERAL

IFES é o mais novo posto de testagem para Covid-19 na Grande Vitória 579
 
PORTAL EXTRA - SÃO GABRIEL DA PALHA - GERAL
IFES GERAL

Sistema de café arborizado é tema de intercâmbio de conhecimentos realizado em Alegre 
580

 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Alunos do Campus Ibatiba vão a Portugal para dupla diplomação - IFES (Últimas notícias.) 
582

 
FA NOTÍCIAS ONLINE - ES - ESTADUAL
IFES GERAL

Posto de testagem da Covid-19 passa a funcionar no Ifes de Cariacica 583
 
ES1 - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Posto de testagem da Covid-19 passa a funcionar no Ifes de Cariacica 584
 
RADAR 365 -  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Sistema de café arborizado é tema de intercâmbio de conhecimentos realizado em Alegre (Em:
Educação) 

585
 
RADAR 365 -  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Agerh realiza palestra sobre Qualidade da Água para alunos do Ifes (Em: Educação) 
586

 
RADAR 365 -  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Mais de 80 projetos são selecionados no Programa de Iniciação Científica Júnior do Espírito
Santo - Pesquisador do Futuro (Em: Educação) 

587
 
ES BRASIL ON-LINE
IFES GERAL

Seletivas estaduais para o Gymnasiade começam neste sábado (Esportes) 589
 
GAZETA DO NORTE - BARRA DE SÃO FRANCISCO - ES - DESTAQUES
IFES GERAL

Ifes de Barra de São Francisco inicia preparação de área para construção de quadra
poliesportiva de areia 

590
 
ES HOJE - ES - SOCIAL
IFES GERAL

Nó de Gravata - NÓ DE GRAVATA 591
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INFORME CAPIXABA
IFES GERAL

Sistema de café arborizado é tema de intercâmbio de conhecimentos realizado em Alegre
(Agricultura) 

592
 
A NOTÍCIA DO CAPARAÓ- IÚNA - ES - GERAL
IFES GERAL

Novo Ifes -Instituto Federal do Espírito Santo será construído em Muniz Freire 593
 
A NOTÍCIA DO CAPARAÓ- IÚNA - ES - GERAL
IFES GERAL

Cult - CULT 594
 
FOLHA DO LITORAL - ES - CIDADES
IFES GERAL

Melhoria na alfabetização: Aracruz supera média do Estado no Paebes 595
 
TRIBUNA DO CRICARÉ ONLINE - ES - GERAL
IFES GERAL

2º SEMINÁRIO DE NEGÓCIOS DO SETOR DE ÓLEO E GÁS: São Mateus passa por
momento favorável para um novo ciclo de prosperidade, diz Márcio Félix 

596
 
ES BRASIL ON-LINE
IFES GERAL

Posto de testagem para Covid-19 foi aberto no Ifes em Cariacica (Vida Capixaba) 598
 
ES HOJE ONLINE - ES
IFES GERAL

Zé Ramalho canta seus sucessos para os capixabas 599
 
ES HOJE ONLINE - ES - COLUNISTAS
IFES GERAL

Nó de Gravata - 22 de Março de 2024 - NÓ DE GRAVATA 601
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Governo ES promove intercâmbio de conhecimentos sobre café arborizado em Alegre. (Últimas
notícias.) 

603
 
GRAFITTI NEWS - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Com nova infraestrutura e instalações mais modernas, Ufes inaugura novo data center 
604

 
TRIBUNA DO CRICARÉ JORNAL - ES - GERAL
IFES GERAL

São Mateus passa por momento favorável para um novo ciclo de prosperidade, diz Márcio Félix 
606

 
A TRIBUNA - ES - REPORTAGEM ESPECIAL
IFES GERAL

Câmara aprova Novo Ensino Médio 607
 
TV GAZETA / AF. GLOBO ES - BOM DIA ES
IFES GERAL

Curso ensina a fazer artesanato sustentável em Piúma 611
 
RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM - ES - CBN VITÓRIA 2
IFES GERAL
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Cariacica ganha novo posto de testagem para Covid-19 612
 
TV VITÓRIA - RECORD - ES - ES NO AR
IFES GERAL

Moradores de bairro em Viana reclamam da falta de passarela em rodovia 613
 
SÉCULO DIÁRIO ON-LINE - VITÓRIA - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Professores da Ufes aprovam indicativo de greve para abril 614
 
MONTANHAS CAPIXABAS - DOMINGOS MARTINS - ES
IFES GERAL

Sistema de café arborizado é tema de intercâmbio de conhecimentos realizado em Alegre
(AGRONEGÓCIO) 

616
 
CONEXÃO SAFRA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Sistema de café arborizado é tema de intercâmbio realizado em Alegre (Cafeicultura) 
617

 
A TRIBUNA ONLINE - ES - EDUCAÇÃO
IFES GERAL

Ensino técnico fica com menos tempo 618
 
PORTAL DO GOVERNO DO ESPIRITO SANTO - NOTICIAS
IFES GERAL

Posto de testagem da Covid-19 passa a funcionar no Ifes de Cariacica 619
 
HOJE ES ONLINE - ESTADO
IFES GERAL

Posto de testagem da Covid-19 passa a funcionar no Ifes de Cariacica 621
 
TV TRIBUNA - SBT ES - TRIBUNA NOTÍCIAS 2° EDIÇÃO
IFES GERAL

Covid pode reduzir inteligência humana 622
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Governo ES: Posto COVID-19 no Ifes Cariacica em funcionamento (Últimas notícias.) 
623

 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Ifes recebe doações para vítimas das chuvas no sul do estado. - IFES (Últimas notícias.) 
624

 
RADAR 365 -  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Chuvas em Alegre: Destruição, prejuízos e 2.324 pessoas atingidas (Em: Geral) 625
 
A TRIBUNA - ES - COTIDIANO
IFES GERAL

Inteligência artificial já é usada para tratar doenças 628
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Governo ES conclui Projeto Mobilidade Elétrica com lançamento de livro (Últimas notícias.) 
631

 
TRIBUNA DO CRICARÉ ONLINE - ES - GERAL
IFES GERAL
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PROJETO DE EXTENSÃO DO IFES: Força Aérea Mateense está com inscrições abertas até 2
de abril 

633
 
FA NOTÍCIAS ONLINE - ES - ESTADUAL
IFES GERAL

Projeto 'Mobilidade Elétrica no Espírito Santo' é finalizado com lançamento de livro 
635

 
ES1 - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Projeto 'Mobilidade Elétrica no Espírito Santo' é finalizado com lançamento de livro 
637

 
SITE BARRA - SÃO MATEUS - ES
IFES GERAL

Projeto 'Mobilidade Elétrica no Espírito Santo' é finalizado com lançamento de livro 
640

 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Inscrições prorrogadas para editais de Iniciação Científica - IFES (Últimas notícias.) 
642

 
ENFOQUE NOTÍCIAS - ES
IFES GERAL

Inovação em Foco: Conferência Estadual de Tecnologia retorna com vigor após 11 anos
(Destaques) 

643
 
A TRIBUNA ONLINE - ES - COLUNA
IFES GERAL

Social por Thama Boldrini - 25 de Março de 2024 - SOCIAL 647
 
ES HOJE ONLINE - ES - COLUNISTAS
IFES GERAL

Nó de Gravata - 25 de Março de 2024 - NÓ DE GRAVATA 649
 
FOLHA VITÓRIA - ES - COLUNA SOCIAL
IFES GERAL

Andrea Pena - 25 de Março de 2024 - ANDREA PENA 651
 
ES HOJE ONLINE - ES
IFES GERAL

Cacau Monjardim pode ser nome de hotel histórico em Guarapari 653
 
A TRIBUNA - ES - COLUNA
IFES GERAL

Social - SOCIAL 654
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Semana começa sem aulas e com muito trabalho em Alegre 655
 
PORTAL DO GOVERNO DO ESPIRITO SANTO - NOTICIAS
IFES GERAL

Projeto 'Mobilidade Elétrica no Espírito Santo' é finalizado com lançamento de livro 
657

 
RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 - ES - BAND NEWS 2º EDIÇÃO
IFES GERAL
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19 mortes confirmadas após chuvas no Sul do ES (parte 3) 659
 
HOJE ES ONLINE - ESTADO
IFES GERAL

Projeto 'Mobilidade Elétrica no Espírito Santo' é finalizado com lançamento de livro 
660

 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Agifes abre inscrições para mentorias em propriedade intelectual. - IFES (Últimas notícias.) 
662

 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Campi do Ifes assinam acordos para dupla diplomação em Portugal. - IFES (Últimas notícias.) 
663

 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Evento mostrará vagas de trabalho e estudo no Canadá - IFES (Últimas notícias.) 664
 
SITE BARRA - SÃO MATEUS - ES
IFES GERAL

Ifes Barra de São Francisco lança Edital para mobilidade internacional dentro do programa de
dupla diplomação 

665
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Ifes apresenta nova Plataforma de Parcerias. - IFES (Últimas notícias.) 666
 
DON OLEARI - ES
IFES CARIACICA

Aqui Cariacica | Posto de testagem da Covid-19 passa a funcionar no Ifes com 100 testes por
dia 

667
 
DIÁRIO DE NOTÍCIAS  - ES - GERAL
IFES GERAL

Conselheiros de inovação tomam posse em Colatina 668
 
JORNAL DA SERRA -  ES - CIDADE
IFES GERAL

Conselheiros de inovação tomam posse em Colatina 669
 
DIÁRIO DO NOROESTE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Conselheiros de inovação tomam posse em Colatina 670
 
CAPIXABA REPORTER - VITÓRIA -ES
IFES CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM

"Unidos pelo Sul do ES": Ifes recebe doações para ajudar vítimas das chuvas (Espírito Santo) 
671

 
RADAR 365 -  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Chuvas em Alegre: Semana começa sem aulas e com muito trabalho (Em: Educação) 672
 
GRAFITTI NEWS - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Ufes recebe dois eventos de inovação e tecnologia a partir desta terça-feira (26) 
674
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TRIBUNA DO CRICARÉ JORNAL - ES - GERAL
IFES GERAL

Força Aérea Mateense está com inscrições abertas até 2 de abril 675
 
INFORME CAPIXABA
IFES GERAL

Fapes marca presença na 5ª Conferência Nacional de Ciência, Tecnologia e Inovação - Edição
Espírito Santo (Estado) 

676
 
DON OLEARI - ES
IFES SANTA TERESA

Sala de Cinema Canaã envolve o público de Santa Teresa com exibição gratuita de filmes 
677

 
SIM NOTÍCIAS - ES - COLUNA SOCIAL
IFES GERAL

Claudia Louzada - 27 de Março de 2024 - CLAUDIA LOUZADA 678
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Palestra do Ministro de Direitos Humanos na abertura do Conexões 2024 - IFES (Últimas
notícias.) 

679
 
PREFEITURA MUNICIPAL DA SERRA - ES
IFES GERAL

Vagas para curso de operador de drone 680
 
RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 - ES - BANDNEWS FM NO MEIO DO DIA
IFES GERAL

Chuva no Espírito Santo: confira os pontos de doação na Grande Vitória 681
 
PREFEITURA MUNICIPAL DE IÚNA - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Dia Mundial da Água: Palestra incentiva preservação de nascentes 682
 
SERRA NOTICIÁRIO  - SERRA - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Inscrições abertas para curso gratuito de operação de drones em Jacaraípe 683
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

Chamada pública para projetos de sustentabilidade na Rede Federal - IFES (Últimas notícias.) 
684

 
ARENA DE NOTÍCIAS - GO - GERAL
IFES SANTA TERESA

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 685
 
ES BRASIL ON-LINE - DESTAQUES
IFES GERAL

Inovação e realidade na área portuária movimentam o Ifes 686
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL

"Mostra de artistas neurodivergentes inicia em 4 de abril" - IFES (Últimas notícias.) 
688

 
PORTAL TV CARIRI - PB - NOTÍCIAS
IFES SANTA TERESA
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Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 689
 
CC NEWS BRASIL ONLINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado 690
 
ES1 - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 692
 
FA NOTÍCIAS ONLINE - ES - ESTADUAL
IFES GERAL

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 693
 
JORNAL NOROESTE NEWS - NOVA VENÉCIA - ES - ESTADUAL
IFES GERAL

SESA: confira os serviços de saúde que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo 
694

 
SITE BARRA - SÃO MATEUS - ES
IFES GERAL

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 696
 
ARENA DE NOTÍCIAS - GO - GERAL
IFES CARIACICA

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
697

 
FA NOTÍCIAS ONLINE - ES - ESTADUAL
IFES GERAL

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
699

 
SITE BARRA - SÃO MATEUS - ES
IFES GERAL

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
701

 
ES1 - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
703

 
PORTAL TV CARIRI - PB - NOTÍCIAS
IFES CARIACICA

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
705

 
TRIBUNA DO CRICARÉ ONLINE - ES - GERAL
IFES GERAL

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
707

 
RADAR 365 -  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado
(Em: Saúde) 

709
 
PORTAL MARATIMBA - MARATAÍZES - ES
IFES GERAL
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Governo ES: Confira serviços de saúde abertos no feriado da Paixão de Cristo no Estado.
(Últimas notícias.) 

711
 
SIM NOTÍCIAS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Livro sobre a ditadura militar com textos de 60 autores será lançado na Ufes na segunda, dia 1° 
712

 
SITE ARACRUZ - ARACRUZ- ES
IFES GERAL

2º Reunião Geral do Programa Saúde na Escola (PSE) aborda violências e prevenção de
acidentes (Educação) 

713
 
PORTAL DO GOVERNO DO ESPIRITO SANTO - NOTICIAS
IFES GERAL

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
714

 
PANORÂMICA NEWS - BOA VISTA - RR - GERAL
IFES CARIACICA

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
716

 
GM NEWS ONLINE - ES - GERAL
IFES GERAL

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
718

 
RIO VERDE NEWS
IFES CARIACICA

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado
(Geral Espírito Santo) 

720
 
PORTAL NA - ITAJAÍ - SC
IFES CARIACICA

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
722

 
CADERNO POLÍTICO - BRASÍLIA - DF
IFES CARIACICA

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
724

 
VAMOS ADIANTE - BA - GERAL
IFES CARIACICA

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
726

 
PORTAL CHAPADA GRANDE - PICOS - PI - NOTÍCIAS
IFES CARIACICA

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
728

 
OESTE 360 - ONLINE - SP - GERAL
IFES CARIACICA

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
730

Quinta-Feira, 16 de Maio de 2024

38



 
ALERTA ESPÍRITO SANTO - ÚLTIMAS NOTÍCIAS
IFES GERAL

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
732

 
NDS ONLINE - VITÓRIA - ES
IFES CARIACICA

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
734

 
CIDADE NA REDE - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES - GERAL
IFES GERAL

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
736

 
SÃO ROQUE ON - TERESINA - PI - NOTÍCIAS
IFES CARIACICA

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
738

 
PORTAL EXTRA - SÃO GABRIEL DA PALHA - GERAL
IFES GERAL

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
740

 
SEU EXPEDIENTE - BELO HORIZONTE - MG
IFES CARIACICA

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
742

 
RORAIMA NA REDE - NOTÍCIAS
IFES CARIACICA

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
744

 
TV CAPARAÓ ONLINE - IÚNA - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
746

 
HOJE ES ONLINE - ESTADO
IFES GERAL

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
748

 
PANORÂMICA NEWS - BOA VISTA - RR - GERAL
IFES SANTA TERESA

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 750
 
INTELIGÊNCIA BRASIL IMPRENSA - ONLINE - GERAL
IFES CARIACICA

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
751

 
RIO VERDE NEWS
IFES SANTA TERESA

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo (Geral Espírito Santo) 
753
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PORTAL CHAPADA GRANDE - PICOS - PI - NOTÍCIAS
IFES SANTA TERESA

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 754
 
NDS ONLINE - VITÓRIA - ES
IFES SANTA TERESA

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 755
 
GM NEWS ONLINE - ES - GERAL
IFES GERAL

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 756
 
PORTAL NA - ITAJAÍ - SC
IFES SANTA TERESA

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 757
 
CADERNO POLÍTICO - BRASÍLIA - DF
IFES SANTA TERESA

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 758
 
ALERTA ESPÍRITO SANTO - ÚLTIMAS NOTÍCIAS
IFES GERAL

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 759
 
SÃO ROQUE ON - TERESINA - PI - NOTÍCIAS
IFES SANTA TERESA

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 760
 
OESTE 360 - ONLINE - SP - GERAL
IFES SANTA TERESA

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 761
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado no ES 762
 
CIDADE NA REDE - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES - GERAL
IFES GERAL

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 763
 
HOJE ES ONLINE - ESTADO
IFES GERAL

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 764
 
J6 LIVE
IFES CARIACICA

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
765

 
PORTAL JORNAL DO NORTE - SÃO MATEUS - ES - POLÍTICA E GOVERNO
IFES GERAL

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 767
 
PORTAL EXTRA - SÃO GABRIEL DA PALHA - GERAL
IFES GERAL

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 768
 
CEARA EM PAUTA - CE
IFES CARIACICA

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado
(Espírito Santo) 

769
 

Quinta-Feira, 16 de Maio de 2024

40



SEU EXPEDIENTE - BELO HORIZONTE - MG
IFES SANTA TERESA

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 771
 
TV CAPARAÓ ONLINE - IÚNA - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 772
 
IDAF
IFES GERAL

Alunos do Ifes participam de aula técnica sobre CAR e PRA-ES no Idaf 773
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Fafia realiza ações de enfermagem e psicologia em Alegre 774
 
MUSTACH - GUAIRA - SP - GERAL
IFES CARIACICA

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
776

 
VAMOS ADIANTE - BA - GERAL
IFES SANTA TERESA

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 778
 
INTELIGÊNCIA BRASIL IMPRENSA - ONLINE - GERAL
IFES SANTA TERESA

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 779
 
CEARA EM PAUTA - CE
IFES SANTA TERESA

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo (Espírito Santo) 780
 
HOJE NOTÍCIAS  - ES - GERAL
IFES GERAL

Hortão municipal de Barra de São Francisco produziu 2214 kg e 47 caixas de hortícolas e
frutas em março 

781
 
SITE BARRA - SÃO MATEUS - ES
IFES GERAL

Hortão da prefeitura em parceria com o Ifes teve uma produção excelente de verduras e
legumes em março 

782
 
GAZETA DO NORTE - BARRA DE SÃO FRANCISCO - ES - COLUNA 40 GRAUS
IFES GERAL

Hortão da prefeitura francisquense em parceria com o Ifes teve uma produção excelente de
verduras e legumes em março 

783
 
MOV NEWS - VITÓRIA - ES - ENTRETENIMENTO
IFES GERAL

Últimos dias do "Busão das Artes", exposição do projeto extramuros do Museu Vale 784
 
REVISTA NEGOCIO RURAL ONLINE - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Alunos do Ifes participam de aula técnica sobre CAR e PRA-ES no Idaf 788
 
ES BRASIL ON-LINE - DESTAQUES
IFES GERAL

Porto da Imetame criará oportunidades para trabalhadores e empresas 789
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GRAFITTI NEWS - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Ufes sedia em abril Encontro Ibero-Americano de Materiais Quânticos e Estrutura Eletrônica 
791

 
SÉCULO DIÁRIO ON-LINE - VITÓRIA - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Dessalinização e ETAs mais caras são mesmo a melhor opção para o ES? 792
 
TV CAPIXABA - BAND - ES - ESTÚDIO 360
IFES GERAL

Alunos do Ifes representam o Brasil em grande final na França 796
 
ES 24 HORAS - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Saúde: confira os serviços que funcionam durante o feriado da Paixão de Cristo no Estado 
797

 
ES 24 HORAS - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Agerh participa de seminário sobre Governança da Água e do Solo 799
 
NOTA VITÓRIA - VITÓRIA - ES
IFES CARIACICA

Monjardim Imortalizado: Hotel Histórico em Guarapari Celebra Legado Turístico 800
 
JORNAL DAS MONTANHAS - MG - GERAL
IFES SANTA TERESA

Municípios do Espírito Santo assinam Acordo de Cooperação de Compromisso do Rio Vivo 
801

 
TRIBUNA NORTE LESTE - VITÓRIA- ES - DESTAQUES
IFES GERAL

Hortões produziram mais de 56 toneladas de legumes em três anos para a população carente 
802

 
A TRIBUNA - ES - CIDADES
IFES GERAL

Boas idéias para proteger o planeta 803
 
GRAFITTI NEWS - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Pesquisadores lançam repositório com produção poética do período da ditadura militar 
804

 
REVISTA CONEXÃO SAFRA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES - GERAL
IFES GERAL

PATENTE VERDE 806
 
REVISTA CONEXÃO SAFRA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES - EDITORIAL
IFES GERAL

Conceição do Castelo: o despertar do agroturismo na Terra dos Sanfoneiros (Editorial) 
807

 
JORNAL NOROESTE NEWS - NOVA VENÉCIA - ES - ESTADUAL
IFES GERAL

Filhos de produtores modernizam o campo e apostam na sustentabilidade para produção de
café especiais 

814
 
RÁDIO ENSEADA FM - ITAPEMIRIM - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL
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Filhos de produtores modernizam o campo e apostam na sustentabilidade para produção de
café especiais no ES 

816
 
GDS WEB RADIO BRASIL - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Filhos de produtores modernizam o campo e apostam na sustentabilidade para produção de
café especiais no ES 

819
 
REVISTA NEGOCIO RURAL ONLINE - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Mostra ExpoVespa está aberta à visitação em Santa Teresa 822
 
G1 - ESPÍRITO SANTO - ES - ESPÍRITO SANTO
IFES GERAL

Filhos de produtores modernizam o campo e apostam na sustentabilidade para produção de
café especiais no ES 

823
 
GLOBO RURAL ONLINE - SP - NOTÍCIAS
IFES SANTA TERESA

Quebra de safra desanima produtores de azeite do Espírito Santo 825
 
MONTANHAS CAPIXABAS - DOMINGOS MARTINS - ES - GERAL
IFES GERAL

Mostra ExpoVespa está aberta à visitação em Santa Teresa 827
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Mês da Mulher na Serra inicia com blitz
educativa

 

DIÁRIO DE NOTÍCIAS  / ES - CIDADES - pág.: 04. Sex, 1 de Março de 2024
IFES GERAL

Blitz educativa no binário da Norte Sul marca o início
das ações para o Mês da Mulher.

Por Breno Alexandre Foto: Edson Reis Para trabalhar
a prevenção à violência contra as mulheres, a
Secretaria de Políticas Públicas para as Mulheres
(Seppom), em parceria com o Departamento de
Operações de Trânsito (DOT), realiza uma blitz
educativa no binário da Norte Sul.

A ação acontece nesta sexta-feira, dia 1º de março, e
marca o início das ações de conscientização que
serão realizadas no mês da mulher. A ação será na
avenida Lourival Nunes, no bairro Jardim Limoeiro,
das 8h30 às 12h30.

Serão entregues mensagens sobre o Dia Internacional
da Mulher, folder informativo sobre os tipos de
violência e telefones da rede de proteção à mulher em
situação de violência. A Seppom irá trabalhar a
prevenção à violência doméstica e familiar, por meio
da realização de abordagens às mulheres motoristas,
passageiras e pedestres.

Na ocasião, será oferecido atendimento psicossocial
pela equipe do Centro de Referência e Atendimento à
Mulher.

O DOT contribui na abordagem de veículos no trânsito
e proporciona um espaço de atendimento técnico,
seguro e sigiloso para as mulheres, disponibilizado na
van.

As ações promovidas no mês de março levam
informações sobre a rede de proteção e oportunidades
para romper o ciclo de violência ofertada pela
Prefeitura da Serra.

A secretária de Políticas Públicas para as Mulheres
Lilian Mota reforça que a blitz educativa é a abertura
das atividades promovidas durante o Mês da Mulher.

"Realizamos um trabalho educativo e informativo sobre
os direitos das mulheres. Vamos prestar informações
sobre a existência da secretaria municipal de Políticas
para Mulheres e quais são os serviços oferecidos",
ressalta a secretária.

As ações que serão realizadas em março: - Sexta-feira
(1º); Blitz Educativa em alusão ao Mês da Mulher.

Abordagem às motoristas com entrega de brindes e
oferta de atendimento psicossocial.- Terça-feira (5);
Roda de Conversa na Escola Clotilde Rato, em Bairro
de Fátima, das 9 às 10h30. - Quarta (6); Conta
Comigo no Shopping Mont- Serrat, das 13 às 17h, com
oferta de diversos serviços. Início das aulas do curso
de eletricista predial no Ifes Serra. - - Quinta-feira (7);
Conta Comigo no Shopping MontSerrat, das 13 às
17h. - Dia 8 de março; Comemoração do Dia
Internacional da Mulher com as servidoras da
Prefeitura da Serra, das 9 às 12 horas, no pátio do
prédio principal. = Ação educativa no Terminal de
Laranjeiras, com ofertas de serviços, das 10h30 às
13h30. - Palestra na Câmara Municipal da Serra, às 15
horas. - Dia 9 de março; Conta Comigo, com oferta de
serviços, em Jardim Bela Vista, das 9 às 13 horas. -
Dia 12 de março; Palestra na empresa BNG, das 7 às
8 horas. Roda de conversa na escola Antonio Luiz
Valiati, das 19 às 21h30.

Palestra na Escola Emanoel Lopes, em Taquara, às
13h. - Dia 14 de março; Roda de Conversa no Instituto
Esperança, das 13 às 17 horas. Tema: Direito de
família e autoestima.

- Dia 15 de março; Roda de Conversa em Cidade
Nova da Serra, de 15 às 17 horas.

Local: Rua São Luiz, 65, Cidade Nova da Serra. - Dia
21 de março; Palestra na Empresa BNG, das 13 às 14
horas. - Dia 22 de março; Conta Comigo em Santiago,
na igreja em frente à praça do bairro, das 13 às 17
horas.

- Dia 23 de março; Serra + Cidadã - Edição Mês da
Mulher em Porto Canoa. - Dia 26 de março; Seminário
Rede Mulher e Trabalho, promovido pelo Governo do
Estado.

A ação acontece nesta sexta-feira, dia 1º, de 8h30 às
12h30 na avenida Lourival Nunes no bairro Jardim
Limoeiro
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Mês da Mulher na Serra inicia com blitz
educativa

 

JORNAL DA SERRA /  ES - CIDADE - pág.: 04. Sex, 1 de Março de 2024
IFES GERAL

Blitz educativa no binário da Norte Sul marca o início
das ações para o Mês da Mulher.

Por Breno Alexandre Foto: Edson Reis Para trabalhar
a prevenção à violência contra as mulheres, a
Secretaria de Políticas Públicas para as Mulheres
(Seppom), em parceria com o Departamento de
Operações de Trânsito (DOT), realiza uma blitz
educativa no binário da Norte Sul.

A ação acontece nesta sexta-feira, dia 1º de março, e
marca o início das ações de conscientização que
serão realizadas no mês da mulher. A ação será na
avenida Lourival Nunes, no bairro Jardim Limoeiro,
das 8h30 às 12h30.

Serão entregues mensagens sobre o Dia Internacional
da Mulher, folder informativo sobre os tipos de
violência e telefones da rede de proteção à mulher em
situação de violência. A Seppom irá trabalhar a
prevenção à violência doméstica e familiar, por meio
da realização de abordagens às mulheres motoristas,
passageiras e pedestres.

Na ocasião, será oferecido atendimento psicossocial
pela equipe do Centro de Referência e Atendimento à
Mulher.

O DOT contribui na abordagem de veículos no trânsito
e proporciona um espaço de atendimento técnico,
seguro e sigiloso para as mulheres, disponibilizado na
van.

As ações promovidas no mês de março levam
informações sobre a rede de proteção e oportunidades
para romper o ciclo de violência ofertada pela
Prefeitura da Serra.

A secretária de Políticas Públicas para as Mulheres
Lilian Mota reforça que a blitz educativa é a abertura
das atividades promovidas durante o Mês da Mulher.

"Realizamos um trabalho educativo e informativo sobre
os direitos das mulheres. Vamos prestar informações
sobre a existência da secretaria municipal de Políticas
para Mulheres e quais são os serviços oferecidos",
ressalta a secretária.

As ações que serão realizadas em março: - Sexta-feira
(1º); Blitz Educativa em alusão ao Mês da Mulher.

Abordagem às motoristas com entrega de brindes e
oferta de atendimento psicossocial.- Terça-feira (5);
Roda de Conversa na Escola Clotilde Rato, em Bairro
de Fátima, das 9 às 10h30. - Quarta (6); Conta
Comigo no Shopping Mont- Serrat, das 13 às 17h, com
oferta de diversos serviços. Início das aulas do curso
de eletricista predial no Ifes Serra. - - Quinta-feira (7);
Conta Comigo no Shopping MontSerrat, das 13 às
17h. - Dia 8 de março; Comemoração do Dia
Internacional da Mulher com as servidoras da
Prefeitura da Serra, das 9 às 12 horas, no pátio do
prédio principal. = Ação educativa no Terminal de
Laranjeiras, com ofertas de serviços, das 10h30 às
13h30. - Palestra na Câmara Municipal da Serra, às 15
horas. - Dia 9 de março; Conta Comigo, com oferta de
serviços, em Jardim Bela Vista, das 9 às 13 horas. -
Dia 12 de março; Palestra na empresa BNG, das 7 às
8 horas. Roda de conversa na escola Antonio Luiz
Valiati, das 19 às 21h30.

Palestra na Escola Emanoel Lopes, em Taquara, às
13h. - Dia 14 de março; Roda de Conversa no Instituto
Esperança, das 13 às 17 horas. Tema: Direito de
família e autoestima.

- Dia 15 de março; Roda de Conversa em Cidade
Nova da Serra, de 15 às 17 horas.

Local: Rua São Luiz, 65, Cidade Nova da Serra. - Dia
21 de março; Palestra na Empresa BNG, das 13 às 14
horas. - Dia 22 de março; Conta Comigo em Santiago,
na igreja em frente à praça do bairro, das 13 às 17
horas.

- Dia 23 de março; Serra + Cidadã - Edição Mês da
Mulher em Porto Canoa. - Dia 26 de março; Seminário
Rede Mulher e Trabalho, promovido pelo Governo do
Estado.

A ação acontece nesta sexta-feira, dia 1º, de 8h30 às
12h30 na avenida Lourival Nunes no bairro Jardim
Limoeiro
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Blitz educativa no binário da Norte Sul marca o início
das ações para o Mês da Mulher.

Por Breno Alexandre Foto: Edson Reis Para trabalhar
a prevenção à violência contra as mulheres, a
Secretaria de Políticas Públicas para as Mulheres
(Seppom), em parceria com o Departamento de
Operações de Trânsito (DOT), realiza uma blitz
educativa no binário da Norte Sul.

A ação acontece nesta sexta-feira, dia 1º de março, e
marca o início das ações de conscientização que
serão realizadas no mês da mulher. A ação será na
avenida Lourival Nunes, no bairro Jardim Limoeiro,
das 8h30 às 12h30.

Serão entregues mensagens sobre o Dia Internacional
da Mulher, folder informativo sobre os tipos de
violência e telefones da rede de proteção à mulher em
situação de violência. A Seppom irá trabalhar a
prevenção à violência doméstica e familiar, por meio
da realização de abordagens às mulheres motoristas,
passageiras e pedestres.

Na ocasião, será oferecido atendimento psicossocial
pela equipe do Centro de Referência e Atendimento à
Mulher.

O DOT contribui na abordagem de veículos no trânsito
e proporciona um espaço de atendimento técnico,
seguro e sigiloso para as mulheres, disponibilizado na
van.

As ações promovidas no mês de março levam
informações sobre a rede de proteção e oportunidades
para romper o ciclo de violência ofertada pela
Prefeitura da Serra.

A secretária de Políticas Públicas para as Mulheres
Lilian Mota reforça que a blitz educativa é a abertura
das atividades promovidas durante o Mês da Mulher.

"Realizamos um trabalho educativo e informativo sobre
os direitos das mulheres. Vamos prestar informações
sobre a existência da secretaria municipal de Políticas
para Mulheres e quais são os serviços oferecidos",
ressalta a secretária.

As ações que serão realizadas em março: - Sexta-feira
(1º); Blitz Educativa em alusão ao Mês da Mulher.

Abordagem às motoristas com entrega de brindes e
oferta de atendimento psicossocial.- Terça-feira (5);
Roda de Conversa na Escola Clotilde Rato, em Bairro
de Fátima, das 9 às 10h30. - Quarta (6); Conta
Comigo no Shopping Mont- Serrat, das 13 às 17h, com
oferta de diversos serviços. Início das aulas do curso
de eletricista predial no Ifes Serra. - - Quinta-feira (7);
Conta Comigo no Shopping MontSerrat, das 13 às
17h. - Dia 8 de março; Comemoração do Dia
Internacional da Mulher com as servidoras da
Prefeitura da Serra, das 9 às 12 horas, no pátio do
prédio principal. = Ação educativa no Terminal de
Laranjeiras, com ofertas de serviços, das 10h30 às
13h30. - Palestra na Câmara Municipal da Serra, às 15
horas. - Dia 9 de março; Conta Comigo, com oferta de
serviços, em Jardim Bela Vista, das 9 às 13 horas. -
Dia 12 de março; Palestra na empresa BNG, das 7 às
8 horas. Roda de conversa na escola Antonio Luiz
Valiati, das 19 às 21h30.

Palestra na Escola Emanoel Lopes, em Taquara, às
13h. - Dia 14 de março; Roda de Conversa no Instituto
Esperança, das 13 às 17 horas. Tema: Direito de
família e autoestima.

- Dia 15 de março; Roda de Conversa em Cidade
Nova da Serra, de 15 às 17 horas.

Local: Rua São Luiz, 65, Cidade Nova da Serra. - Dia
21 de março; Palestra na Empresa BNG, das 13 às 14
horas. - Dia 22 de março; Conta Comigo em Santiago,
na igreja em frente à praça do bairro, das 13 às 17
horas.

- Dia 23 de março; Serra + Cidadã - Edição Mês da
Mulher em Porto Canoa. - Dia 26 de março; Seminário
Rede Mulher e Trabalho, promovido pelo Governo do
Estado.

A ação acontece nesta sexta-feira, dia 1º, de 8h30 às
12h30 na avenida Lourival Nunes no bairro Jardim
Limoeiro

46
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Na próxima segunda-feira (4), o Ifes - Campus
Cachoeiro de Itapemirim realizará uma palestra de
orientações sobre os cursos técnicos. O evento será à
partir das 19h30, no escola Liceu Muniz Freire,
loca l izada na Rua More i ra ,  nº  171,  ba i r ro
Independênc ia .

Durante o evento, o participante terá a oportunidade
de se inscrever para o curso que desejar. Não haverá
inscrição online para esta chamada pública.

Os interessados deverão levar carteira de identidade
ou outro documento oficial com foto. Caso não tenha,
deverá apresentar certidão de nascimento ou
casamento.

SERVIÇO:

Palestra de orientações sobre os cursos técnicos e
Chamada Pública (Edital 06/2024)

Data: 04 de março (segunda-feira)

Horário: 19h30

Local: Escola no CEEMTI Liceu Muniz Freire (Rua
Moreira, nº 171, Bairro Independência, Cachoeiro de
Itapemirim - ES)

OPÇÕES DE CURSOS:

Eletromecânica (21 vagas)

Informática (05 vagas)

Mineração (05 vagas)

Período: noturno

Duração: 2 anos

Pré-requisito: Os candidatos devem estar cursando o
2º ou 3° ano do ensino médio (sem dependências) ou
já tê-lo concluído.

Acesse o site do Ifes para ler a Chamada Pública na
integra e saber mais detalhes: cachoeiro.ifes.edu.br .

Site: http://www.jornalfato.com.br/cachoeiro/ifes-de-

cachoeiro-realiza-palestra-sobre-vagas-para-cursos-
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tecnicos,438699.jhtml
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Matrículas abertas: estudantes da Rede
Estadual começam cursos técnicos no Ifes -

IFES (Últimas notícias.)
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Por Editor

A parceria entre a Secretaria da Educação (Sedu) e o
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espír i to  Santo  ( I fes )  es tá
proporcionando uma oportunidade única para os
estudantes dos cursos de Educação Profissional
Técnica Concomitante ao Ensino Médio em
Edificações, Manutenção e Suporte em Informática e
Mineração. As primeiras aulas foram ministradas no
dia 27 de fevereiro nos campi de Colatina e Nova
Venécia, com um evento de boas-vindas que permitiu
aos alunos conhecerem as instalações da instituição,
como salas de aula, laboratórios e bibliotecas, além de
receberem informações sobre o calendário letivo e as
diretrizes curriculares de cada curso.

No que diz respeito aos cursos oferecidos, o convênio
entre a Sedu e o Ifes abrange dez campi e 12 escolas
da Rede Estadual, que funcionarão como polos para o
processo seletivo e acompanhamento dos cursos
técnicos. Ao todo, serão ofertadas 588 vagas em 13
d i f e r e n t e s  c u r s o s ,  c o m o  A d m i n i s t r a ç ã o ,
Eletromecânica, Química, entre outros. Essas vagas
são destinadas a estudantes da Rede Pública
Estadual de Ensino do Espírito Santo que estejam
matriculados na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular
ou na 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos
(EJA).

Durante as aulas inaugurais, os alunos tiveram a
oportunidade de participar de palestras didáticas e
motivacionais, rodas de conversa e atividades lúdicas,
que contribuíram para integrá-los à vida acadêmica e
prepará-los para os desafios que enfrentarão ao longo
do curso. A parceria entre a Sedu e o Ifes visa
promover a formação técnica e profissional dos
estudantes, capacitando-os para o mercado de
trabalho e contribuindo para o desenvolvimento do
estado.

Com um total de 588 vagas distribuídas em diferentes
cursos técnicos, a parceria entre a Sedu e o Ifes
representa uma oportunidade única para os
estudantes da Rede Pública Estadual do Espírito
Santo. Com a oferta de cursos como Administração,
Eletromecânica e Química, os alunos terão a chance

de adquirir conhecimentos técnicos e práticos que
serão fundamentais para sua formação profissional e
inserção no mercado de trabalho.

Essa parceria entre a Sedu e o Ifes reforça o
compromisso com a educação de qualidade e a
formação profissional dos jovens capixabas. Com a
oferta de cursos técnicos em áreas estratégicas, como
Edificações, Manutenção e Suporte em Informática e
Mineração, a parceria busca preparar os estudantes
para os desafios do mercado de trabalho, contribuindo
para o desenvolvimento do estado e para a formação
de uma mão de obra qualificada e capacitada.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/matriculas-abertas-

estudantes-da-rede-estadual-comecam-cursos-tecnicos-

no-ifes-ifes/
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* Roney Marcos Pavani

O bolsonarismo é a coisa mais patética da história do
Brasil. Disso poucas pessoas (de fora da bolha de
ignorância que ele encerra) têm dúvida. Não só por ser
um vazio de ideias e projetos políticos concretos para
o país, além de um poço abissal de contradições. É
bem pior. Vejamos: em nenhum outro momento desde
que esse país se tornou uma república de massas até
hoje, pode-se presenciar momentos tão, digamos,
constrangedores; que vão do infame ao grotesco,
passando pela total perda da dignidade.

? Refiro-me aqui a pessoas que, em um passado não
tão distante, vestidas com camisas da seleção
brasileira de futebol (muitas delas piratas) ou
enroladas na bandeira nacional (algumas vezes dos
EUA, outras da Ucrânia ou de Israel), se prestaram a:
1) emular toscamente marchas militares, ao melhor
estilo "passo-de-ganso" (com direito a continências
afetadas, dancinhas ridículas e brados roucos de
guerra, à escolha do freguês); 2) parodiar o clássico
"Florentina", de Tiririca, e vibrar com uma cantiga de
exaltação a medicamentos que, supostamente,
combateriam o Coronavírus ("Cloroquina, Cloroquina /
Cloroquina, vem pro SUS. / Eu sei que tu me curas, /
em nome de Jesus!"); 3) prostrar-se em frente a um
muro de concreto, e chorar copiosamente diante do
que parece ser o fim do mundo ao saber do resultado
das eleições; 4) entrar em verdadeiro êxtase, elevando
aos mãos aos céus, batendo violentamente no peito e
gritando frases triunfalistas do tipo "O Brasil é
nosso!!!!", ao ser informado (obviamente, pelo
Whatsapp) da prisão (obviamente, fictícia) de um dos
ministros do Supremo Tribunal Federal (obviamente,
Alexandre de Moraes); 5) rodear um único e isolado
pneu de caminhão, e cantar em tom solene e em sua
homenagem o Hino Nacional; 6) fazer uso de celulares
acesos sobre a cabeça para pedir socorro (resta saber
se de generais ou de alienígenas, de todo modo, seria
inútil); 7) dependurar-se na frente de uma carreta e ser
arrastado por vários quilômetros por uma rodovia
(confesso que essa é a minha favorita.). Ah, e claro, 8)
acampar durante semanas em frente a quartéis pelo
Brasil afora, su spirando , gemendo e chorando por
uma intervenção dos militares que, com toda a
certeza, viria dentro de 72 horas. Ou seriam 772?
Quem sabe 7.272? Pois é, dava até pena.

? Parêntese: As Forças Armas , excetuando-se
algumas dúzias de aloprados , jamais embarcariam
(como, aliás, não embarcaram ) em uma aventura
golpista, isto é, não passariam por cima das

instituições, tal qual fizeram em 1937 e 1964. E isso
por que simplesmente não lhes convinha : 1. Não
haveria apoio internacional à trama (especialmente
dos EUA, cujas diretrizes e estratégias os militares
brasileiros seguem à risca); 2. Não haveria suporte
massivo dos veículos de comunicação e da imprensa
(exceto Rede Record, Jovem Pan e similares ); 3. Não
haveria respaldo por parte do STF . Quem estuda o
passado desse país (não é o caso dos bolsonaristas)
sabe muito bem que, nas duas ocasiões em que a
solução autoritária foi levada a cabo, o Poder
Judiciário calou-se diante do processo, e chancelou o
novo regime que se seguiu . Em resumo, no Brasil,
não se dá golpe contra o STF, e sim com o STF. Não
era esse o caso em janeiro de 2023. Nem golpe essa
gente sabe dar. Pueris . Amadores.

? Voltemos à lista das cafonices verde-amarelas. Sim,
ela é extensa. Basta uma busca rápida no Google ou
no YouTube para se deliciar (ou se enojar) com várias
performances dessa natureza. A propósito, em tempos
de redes sociais, nos quais tudo é minuciosamente
gravado, postado, curtido e compartilhado, há um
orgulho mórbido em mostrar tudo isso, inclusive atos
criminosos (para a alegria da Polícia Federal).

? Note bem: trata-se de gente adulta (supostamente,
pelo menos), homens e mulheres feitos. E, ainda
assim, o amor-próprio passou longe. Dito de outra
forma, não há pudor algum em agir assim. Nem valor a
si mesmo. Nem remorso. Dá prazer (e ibope, às vezes
um dinheirinho,) lamber botas e ser capacho. A causa,
o capitão valem a pena (e a sola) . Par afraseando
uma das minhas brincadeiras de infância: "tudo o que
o Mito mandar faremos todos, e, se não fizermos,
levaremos bolo." É uma espécie de masoquismo
patriótico. Uma tara.

? E tudo para quê? Coincidentemente, para idolatrar e
manter no poder um sujeito igualmente tosco,
grotesco, sem noção da vergonha e do ridículo. Três
décadas de vida pública, poucos projetos de lei (quase
todos em benefício da própria categoria), várias
rachadinhas, filhos e agregados na política, muitos
partidos (todos igualmente insignificantes e integrantes
do câncer chamado "Centrão"), diversas polêmicas,
muitos palavrões e impropérios, nada a contribuir .
Semelhante figura só ascendeu mesmo à Presidência
por uma série de contingências históricas (as quais já
discuti em outros textos); em linguagem vulgar, a qual
ele conhece como ninguém, uma verdadeira "cagada".
E foi mesmo. Ou melhor , t rês delas. Para chegar ao
poder (com fake news e pânico moral), para exercê-lo
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(desdenhando de uma pandemia que matou 700 mil
pessoas) e para sair dele (arquitetando um golpe de
Estado). O único chefe do E xecutivo F ederal a não
conseguir se reeleger (diferentemente de F HC, Lula e
Dilma). Não foi suficiente aparelhar a ABIN e a Polícia
Federal, distribuir auxílios irresponsavelmente e criar
um rombo bilionário nas contas públicas. De nada
adiantou. É realmente uma proeza.

? Proeza maior, insisto, é submeter-se à execração
pública em nome desses fracassos. (Haveria alguma
satisfação erótica por trás disso tudo?).

? Bolsonaro, inelegível que está, passou, sabemos,
mas seus correligionários tarados não. De fato, o mais
novo fetiche d essa nova direita (não só brasileira, mas
mundial), especialmente a de matriz religiosa (e,
portanto, evangélica) é vestir a fantasia de judeu
errante e defender com unhas e dentes o Estado de
Israel (e, de quebra, as políticas autoritárias e
catastróficas de Benjamin Netanyahu em Gaza). É
bizarro. Logo a extrema-direita que, historicamente,
sempre foi xenófoba e antissemita, vide o exemplo
nefasto do H olocausto nazista . Logo os evangélicos
que, historicamente, sempre viram nos judeus um
povo maldito e deicida, que escolheram Barrabás em
vez do Salvador . Eu sei que vontade e prazer não se
discutem, porém, o que explicaria essa mudança
radical na escolha dos ídolos a venerar ?

? Quem responde a isso com brilhantismo é o escritor
João Cezar de Castro Rocha, Professor Titular de
Literatura Comparada da UERJ, e um dos mais
atuantes intelectuais da atualidade. Segundo ele, não
se trata propriamente de um culto a Israel ou a
Jerusalém. Isso é apenas uma casca, uma ponta no
iceberg. Na verdade, a solução para esse enigma se
encontra no conceito de " T eologia do D omínio".
Explico: nos últimos 25 anos, as chamadas igrejas
neopentecostais têm produzido uma verdadeira virada
de chave teológica . Isto é, se, originalmente, o
personagem central à fé e ao culto era Jesus Cristo, o
Verbo que se fez carne, aos poucos isso foi
desaparecendo . Cristo fora escanteado pois não
servia a projetos de poder. Leia-se: d e poder político ,
de ocupação de espaços em todos os setores da
sociedade: governo, empresas, mídia, cultura,
instituições de ensino , etc., cujo fim último consiste na
completa aniquilação de quem pensa ou crê de forma
diversa.

? Ora, já era necessário um malabarismo interpretativo
gigantesco para coadun ar o humilde carpinteiro de
Nazaré à mesquinha "Teologia da Prosperidade".
Agora, porém, nem o mais cr iat ivo exegeta
neopentecostal seria capaz de transformar o homem
que disse " o meu reino não é desse mundo", " atire a
primeira pedra quem não tiver pecado", "ofereça a

outra face", em um comandante-em-chefe, um
soberano secular . O Príncipe da Paz não servia. Era
necessário um príncipe mesmo, à la Maquiavel. Daí o
deslocamento teológico para o Antigo Testamento, no
tempo em que Deus tinha somente um a nação como
s ua , e que sangue e morte eram espalhados em
nome Dele. Então, para cumprir esse papel , quem
evocar? Moisés, o líder sábio que guia o povo pelo
deserto? Não. Salomão, o juiz justo que dirime causas
impossíveis ? Não. J ó, o homem temente a Deus,
que, por meio do sofrimento, aprende a amá-Lo ainda
mais? Não. José, o jovem que foi vendido pelos
irmãos e que, mesmo assim, os perdoa? É claro que
não. A resposta estaria em Davi, o soberano, o rei de
Jerusalém, senhor de exércitos e que governa pela
espada. Esse é o exemplo a ser seguido.

? Contudo, atenção: não se trata de qualquer Davi. A
ênfase deve ser bem específica. Pouco importa o
jovem pastor que enfrenta o gigante Golias e que,
utilizando-se da astúcia, vence a força bruta. Quer-se,
por incrível que pareça, o Davi pecador: aquele que
cobiça Batsheva (Betsabé) em seu banho de
purificação; em seguida, a possui com violência,
mesmo sendo ela casada; em seguida, envia o seu
marido, Urias, para a frente de batalha, a fim de que
ele pereça o mais rapidamente possível; em seguida,
uma vez morto Urias, faz de Batsheva uma de suas
muitas concubinas. Vê-se que em todo o Novo
Testamento não há nenhum personagem que tenha
cometido tantos pecados contra Davi. O homem fez
uma espécie de Decálogo às avessas: cobiçou a
mulher do outro, cometeu adultério, foi responsável
direto por um assassinato. No entanto, e, apesar de
tudo, ele se arrepende e consegue ser ainda mais
ungido por Deus. Nesse sentido, Jair Bolsonaro, Javier
Milei, Donald Trump, Viktor Orbán e Benjamin
Netanyahu, faróis da extrema-direita transnacional
funcionam como esse Davi. Ungidos por Deus para
combater o mal de maneira implacável . E a prova
disso está, veja só, justamente nos inúmeros pecados
que eles cometem.

? Sim, eu sei. É ridículo, patético, constrangedor.
Todavia, é somente dessa forma que conseguiremos
entender a frase medonha, dita por uma senhora
bolsonarista, em plena Avenida Paulista uns dias atrás
: "somos cristãos, assim como Israel".

? Pensando bem, a tara dessas pessoas não mudou
tanto assim. É só mais uma variante da velha necrofilia
.

* O autor é mestre e doutorando em História pela
UFES, professor do IFES de Nova Venécia e
colaborador do Jornal Correio9

OS TEXTOS ASSINADOS NÃO REFLETEM,
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NECESSARIAMENTE, A OPINIÃO DO CORREIO9

Site: https://correio9.com.br/taradas-direitas/
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Estudantes iniciam cursos de Educação
Profissional Técnica Concomitante ao

Ensino Médio
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IFES GERAL

Da . Redação

Aconteceram, nessa terça-feira (27), as primeiras
aulas ofertadas por meio da parceria entre a
Secretaria da Educação (Sedu) e o Instituto Federal
de Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito
Santo (Ifes) para os estudantes dos cursos de
Educação Profissional Técnica Concomitante ao
Ensino Médio em Edificação, Manutenção e Suporte
em Informática e Mineração, matriculados nos campi
Colatina e Nova Venécia.

No decorrer das aulas inaugurais, os alunos foram
recepcionados pelo evento denominado "Projeto boas-
vindas", no qual foi possível conhecer as estruturas da
instituição, bem como salas de aula, laboratórios,
bibliotecas e o calendário letivo. Também foram
apresentadas as diretrizes curriculares de cada curso.

Ainda durante o acolhimento, após esse primeiro
momento, os jovens ingressantes t iveram a
oportunidade de participar de palestras didática e
motivacionais, rodas de conversa sobre assuntos que
nortearão suas vidas acadêmicas e momento lúdico de
apresentações.

Cursos  de  Educação  Pro f i ss iona l  Técn ica
Concomi tan te  ao  Ens ino  Méd io

O convênio conta com dez campi do Ifes e 12 escolas
da Rede Estadual, que serão polos na articulação do
processo seletivo e no acompanhamento da oferta de
cursos técnicos. Serão ofertadas 588 vagas em 13
d i f e r e n t e s  c u r s o s ,  c o m o  A d m i n i s t r a ç ã o ,
Elet romecânica,  Manutenção e Supor te em
Informática, Química, entre outros. As vagas são para
os campi de Alegre, Aracruz, Barra de São Francisco,
Cachoeiro, Colatina, Guarapari, Linhares, Nova
Venécia, Vila Velha e Vitória.

Os cursos são destinados a estudantes da Rede
Pública Estadual de Ensino do Espírito Santo, que
estejam matriculados na 1ª ou 2ª série do Ensino
Médio regular ou na 2ª etapa da Educação de Jovens
e Adultos (EJA).

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação

da Sedu

Iris Carolina Miguez / Geiza Ardiçon

[email protected] / [email protected]

(27) 3636-7705 / 3636-7706 / 3636-7707

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://fanoticias.com.br/estudantes-iniciam-

cursos-de-educacao-profissional-tecnica-concomitante-

ao-ensino-medio/
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Aconteceram, nessa terça-feira (27), as primeiras
aulas ofertadas por meio da parceria entre a
Secretaria da Educação (Sedu) e o Instituto Federal
de Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito
Santo (Ifes) para os estudantes dos cursos de
Educação Profissional Técnica Concomitante ao
Ensino Médio em Edificação, Manutenção e Suporte
em Informática e Mineração, matriculados nos campi
Colatina e Nova Venécia.

No decorrer das aulas inaugurais, os alunos foram
recepcionados pelo evento denominado "Projeto boas-
vindas", no qual foi possível conhecer as estruturas da
instituição, bem como salas de aula, laboratórios,
bibliotecas e o calendário letivo. Também foram
apresentadas as diretrizes curriculares de cada curso.

Ainda durante o acolhimento, após esse primeiro
momento, os jovens ingressantes t iveram a
oportunidade de participar de palestras didática e
motivacionais, rodas de conversa sobre assuntos que
nortearão suas vidas acadêmicas e momento lúdico de
apresentações.

Cursos  de  Educação  Pro f i ss iona l  Técn ica
Concomi tan te  ao  Ens ino  Méd io

O convênio conta com dez campi do Ifes e 12 escolas
da Rede Estadual, que serão polos na articulação do
processo seletivo e no acompanhamento da oferta de
cursos técnicos. Serão ofertadas 588 vagas em 13
d i f e r e n t e s  c u r s o s ,  c o m o  A d m i n i s t r a ç ã o ,
Elet romecânica,  Manutenção e Supor te em
Informática, Química, entre outros. As vagas são para
os campi de Alegre, Aracruz, Barra de São Francisco,
Cachoeiro, Colatina, Guarapari, Linhares, Nova
Venécia, Vila Velha e Vitória.

Os cursos são destinados a estudantes da Rede
Pública Estadual de Ensino do Espírito Santo, que
estejam matriculados na 1ª ou 2ª série do Ensino
Médio regular ou na 2ª etapa da Educação de Jovens
e Adultos (EJA).

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Sedu

Iris Carolina Miguez / Geiza Ardiçon

[email protected] / [email protected]

(27) 3636-7705 / 3636-7706 / 3636-7707

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://es1.com.br/estudantes-iniciam-cursos-de-

educacao-profissional-tecnica-concomitante-ao-ensino-

medio/
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Aconteceram, nessa terça-feira (27), as primeiras
aulas ofertadas por meio da parceria entre a
Secretaria da Educação (Sedu) e o Instituto Federal
de Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito
Santo (Ifes) para os estudantes dos cursos de
Educação Profissional Técnica Concomitante ao
Ensino Médio em Edificação, Manutenção e Suporte
em Informática e Mineração, matriculados nos campi
Colatina e Nova Venécia.

No decorrer das aulas inaugurais, os alunos foram
recepcionados pelo evento denominado "Projeto boas-
vindas", no qual foi possível conhecer as estruturas da
instituição, bem como salas de aula, laboratórios,
bibliotecas e o calendário letivo. Também foram
apresentadas as diretrizes curriculares de cada curso.

Ainda durante o acolhimento, após esse primeiro
momento, os jovens ingressantes t iveram a
oportunidade de participar de palestras didática e
motivacionais, rodas de conversa sobre assuntos que
nortearão suas vidas acadêmicas e momento lúdico de
apresentações.

Cursos  de  Educação  Pro f i ss iona l  Técn ica
Concomi tan te  ao  Ens ino  Méd io

O convênio conta com dez campi do Ifes e 12 escolas
da Rede Estadual, que serão polos na articulação do
processo seletivo e no acompanhamento da oferta de
cursos técnicos. Serão ofertadas 588 vagas em 13
d i f e r e n t e s  c u r s o s ,  c o m o  A d m i n i s t r a ç ã o ,
Elet romecânica,  Manutenção e Supor te em
Informática, Química, entre outros. As vagas são para
os campi de Alegre, Aracruz, Barra de São Francisco,
Cachoeiro, Colatina, Guarapari, Linhares, Nova
Venécia, Vila Velha e Vitória.

Os cursos são destinados a estudantes da Rede
Pública Estadual de Ensino do Espírito Santo, que
estejam matriculados na 1ª ou 2ª série do Ensino
Médio regular ou na 2ª etapa da Educação de Jovens
e Adultos (EJA).

Site: https://sitebarra.com.br/v8/estudantes-iniciam-

cursos-de-educacao-profissional-tecnica-concomitante-

ao-ensino-medio/
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[Especial] Da escravidão à liberdade: uma
porta de esperança no sistema prisional

capixaba
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Em Cachoeiro de Itapemirim, a antiga Fazenda Monte
Líbano, com uma história marcada pela escravidão,
chegando a possuir três senzalas na segunda metade
do Séc. IXX, se transformou numa porta de esperança
no sistema prisional capixaba .

Encravada às margens do rio Itapemirim, à montante
do centro da cidade, parte da antiga fazenda abriga
uma instituição que vem fazendo a diferença no
processo de ressocialização de detentos no Espírito
Santo: a Apac Feminina . O método empregado na
instituição evita que 90% dos internos voltem à
criminalidade depois de cumprida a pena, segundo a
Fratern idade Bras i le i ra  de Ass is tênc ia  aos
Condenados (FBAC).

A despeito da palavra "Feminina" no nome, a
instituição é responsável pelo Centro de Reintegração
Social (CRS), que responde pela guarda de 64
homens advindos de presídios administrados pelo
Governo do Estado. São 40 cumprindo pena em
regime fechado e 14 no semiaberto.

Lá os recuperandos são submetidos a uma
metodologia de ressocialização baseada no trabalho,
espiritualidade, responsabilidade e solidariedade.

A reportagem do PORTAL DE NOTÍCIAS 24 HORAS
visitou a instituição para ver in loco o dia a dia na Apac
Feminina, que vem acumulando prêmios de
responsabi l idade socioambiental .

Em 2022, um de seus projetos foi vencedor do Prêmio
Biguá , da Rede Gazeta. Intitulado "Piscicultura
Sustentável", curso é fruto de uma parceria com o
Ifes/Alegre, que promove aulas teóricas e práticas de
criação de peixes junto aos recuperandos do regime
semiaberto.

Segundo o diretor da Apac Feminina, Ademir Torres,
em 2023 a produção das espécies Tilápia e Tambacu
alcançou 4 toneladas. "Para este ano, projetamos
dobrar esse quantitativo", previu.

O próximo passo será a instalação de um abatedouro
licenciado pelos órgãos ambientais e sanitários. "Isso
que vai nos permitir filetar e vender os peixes com

maior valor agregado", completou o diretor.

Atualmente, uma parte da produção de peixes in
natura é destinada à alimentação dos internos. Outra
parte é comercializada diretamente com o consumidor
e com a indústria de abate. O dinheiro arrecadado
ajuda a compor o fundo destinado à manutenção do
projeto.

A Apac Feminina também recebeu do Sindiferro o
prêmio "Farol do Bem". Desta vez, pelo trabalho de
horticultura e fruticultura realizado pelos internos.

Nessa ação, a produção de frutas, como manga,
abacate, limão e acerola, além de verduras e legumes
variados, é doada ao banco de alimentos da Prefeitura
e a instituições de cunho social, como asilos e
entidades de apoio a moradores de rua.

Regime fechado

Apesar de permanecerem numa área restrita e bem
guardada, os 40 recuperando do regime fechado da
Apac possuem uma rotina completamente diferente
daquela à qual eram submetidos no sistema prisional
tradicional. Eles não passam os dias em celas
abarrotadas, como é comum nas penitenciárias.

As atividades são intensas. Desde o alvorecer, os
internos são responsáveis por todas as tarefas
inerentes à sua própria sobrevivência, como a feitura
da alimentação e a higiene de todo o espaço que
ocupam, inclusive dos banheiros e das celas, que são
impecavelmente limpos e bem arrumados.

Durante o dia, também são realizadas sessões de
laborterapia e atividades artísticas, religiosas
(ecumênicas) e escolares (Ceeja). Esta última é
premissa básica para que eles permaneçam na Apac
Feminina. "Todos têm que estudar, aqui não pode ter
tempo ocioso", disse Caio Tadeu Any Jordão, gerente
da instituição.

Ex-recuperandos são colaboradores

Um dos requisitos fundamentais do método da APAC
(Amar o Próximo Amarás a Cristo) é a participação
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paritária dos recuperandos na gestão do presídio. São
eles que fazem a v ig i lância,  par t ic ipam da
administração e boa parte do serviço de manutenção,
como pintura, capina e pequenos reparos.

As camas dos dormitórios do semiaberto, por exemplo,
foram construídos pelos internos. Da mesma forma,
estão levantando uma pequena capela na parte alta do
terreno para suas orações diárias.

Esta metodologia faz com que ex-recuperandos que
passaram pela instituição sejam recrutados para
trabalhar nela. É o caso de Raphael Coelho, que
ganhou o alvará de liberdade e foi para casa. Meses
depois, participou e foi aprovado em um processo
seletivo para supervisor de oficina da Apac, onde
pretende ficar ainda por muito tempo.

"Estou de volta como colaborador, devidamente
remunerado, carteira assinada, mas em outro nível,
agora ajudando a manter este trabalho que mudou a
minha vida", refletiu Raphael.

Estrutura precisa ser melhorada

Mas nem tudo são flores na instituição. Uma reforma
no antigo casarão da fazenda, prometida desde 2029
pelo Estado, poderia ampliar a capacidade da Apac
Feminina para receber até 120 detentos. O local foi
depredado e saqueado durante o período em que o
presídio ficou fechado, entre 2015 e 2017.

Ademir conta que as obras foram iniciadas, mas não
houve continuidade por parte do governo, que realiza
os repasses regulares para o funcionamento da
instituição. Mesmo assim, ele espera que a situação
se resolva e já faz planos para também receber
mulheres em progressão para o regime semiaberto.

"Nos três alqueires da propriedade, temos uma área
de 28 mil metros quadrados reservada para a
construção das instalações para recebê-las. Se Deus
quiser, até o final de 2024 teremos esta definição, mas
estamos prospectando também outros locais",
pontuou.

Nesta área, localizada na parte alta da instituição, a
intensão do diretor é também instalar uma fábrica de
blocos de cimento e um viveiro para produção de
mudas nativas, ornamentais e frutíferas. Ademir conta
que seria uma forma de diversificar as atividades
laborais dos internos e obter recursos para a
instituição.

Na mesma linha, está adiantado o projeto de uma
panificadora e uma cozinha industrial, que ocupará um
antigo imóvel da fazenda, antes reservado para uma
fábrica de sabão por outra gestão, que não vingou. A

reforma, com mão-de-obra dos próprios recuperandos,
e os equipamentos serão adquiridos com recursos de
um fundo do Tribunal de Justiça (TJ-ES). O convênio
para que isso ocorra está já em andamento.

"Com isso, vamos poder fornecer pão e marmitex para
asilos e outras instituições beneficentes, mas
queremos priorizar as pessoas em situação de rua.
Assim, a mesma mão que cometeu o delito vai
entregar o alimento a quem necessita", completou o
diretor.

Precursor

O método Apac foi desenvolvido na década de 1970
pelo advogado e jornalista Mário Ottoboni, em São
José dos Campos (SP). No modelo de prisão da Apac,
não há policiais nem uniformes para os prisioneiros.
Os próprios presos possuem as chaves dos portões.

Encampado pela Pastoral Penitenciária, a metodologia
foi sendo disseminada pelo Brasil, alcançando oito
estados da federação, com mais de 100 unidades.
Hoje, diversos países europeus e os Estados Unidos
adotam a filosofia de trabalho da APAC (Amar o
Próximo Amarás a Cristo).

Curiosidade - Poder e Religião

A Fazenda Monte Líbano tem uma história que mistura
escravidão, poder e religião em Cachoeiro de
Itapemirim e mesmo no Espírito Santo. Ali, foi o quintal
da infância de três ex-governadores do estado: Os
primeiros foram os irmãos Jerônimo Monteiro (1908 a
1912) e Bernardino Monteiro (1916 a 1920).

O terceiro, Carlos Fernando Monteiro Lindenberg,
governou o estado por dois mandatos, de 1947 a 1950
e de 1959 a 1962. Fundador do Jornal A Gazeta, era
neto do patriarca da família, capitão Francisco de
Souza Monteiro, que migrou de Minas Gerais para
Cachoeiro em 1853.

Fernando Monteiro, irmão de Jerônimo e Bernardino
foi bispo diocesano espírito-santense de 1902 a 1916.

Site: https://portaldenoticias24horas.com.br/especial-da-
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Atleta de Vila Velha leva o título no GP
Estadual de Jiu-jítsu
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Maria Leandra Aroeira

A atleta Ana Júlia Moraes Vasconcelos, de Vila Velha,
continua se destacando nas competições de jiu-jítsu.
Desta vez, ela venceu o Grand Prix (GP) Estadual de
Jiu-jítsu, na categoria pesada (de 14 e 15 anos), que
foi realizado no último final de semana (24/02 e 25/02),
no ginásio do Ifes, em Cariacica.

O evento foi promovido pela Federação Capixaba de
Jiu-jítsu Esportivo (FCJJE), com a participação de 320
competidores, dos 78 municípios do Estado, que
competiram nas categorias infantil, máster e adulto.

Conquistas. Ana Júlia tem apenas 13 anos e já
acumulou uma série de vitórias notáveis em
competições. Algumas de suas principais conquistas
incluem o terceiro lugar no ranking Estadual Kids de
Jiu-jitsu em 2019, o segundo lugar Estadual Kids
Feminino de Jiu-jítsu em 2020/2021, e o título de
campeã Brasileira X-Combat em setembro de 2021,
realizado em Vitória. Ela também se consagrou
bicampeã Sul-Americana de jiu-jítsu CBJJ em 2019 e
2022, no Rio de Janeiro (RJ), e campeã Brasileira de
Jiu-jítsu CBJJ em 2022, em Barueri (SP).

Apoio. A atleta é contemplada pelo Programa Bolsa
Atleta, da Prefeitura de Vila Velha, que oferece um
apoio financeiro individual a esportistas do município,
beneficiando atletas e paratletas de alto rendimento,
que obtiveram 1ª, 2ª ou 3ª colocação em competições
estaduais, nacionais e internacionais de sua
modalidade, no período estabelecido de seleção.

O secretário de Esporte e Lazer, Andinho Almeida,
enfatizou a importância crucial do apoio financeiro e
estrutural oferecido aos esportistas. "O programa tem
desempenhado  um pape l  f undamen ta l  no
desenvolvimento esportivo da cidade, proporcionando
a jovens promessas e at letas experientes a
oportunidade de se dedicarem plenamente às suas
modalidades".

Site: https://www.portal27.com.br/atleta-de-vila-velha-
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Mateense número um do ranking estadual de
jiu-jitsu se prepara para Brasileiro em abril
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Tatiana Milanez

O atleta mateense Emanuel Amâncio foi campeão no
Grand Prix (GP) Estadual de Jiu-Jitsu, na categoria
faixa azul, peso livre, até 82kg. O campeonato
aconteceu no Ifes de Cariacica no sábado (24) e
domingo (25). Ele já voltou aos treinos em preparação
para o Campeonato Brasileiro.

Emanuel detalha que competiu fora da sua categoria,
que é até 70 kg, e após três lutas com "atletas mais
pesados" de todo o Estado, trouxe o cinturão para
casa. Ele é o número um no ranking estadual.

"Essa luta representa a coroação. Hoje sou o primeiro
do Estado, já ganhei vários títulos na minha categoria,
que é até 70 kg, que eu luto em todas as competições
E com essa luta, usando o peso máximo da chave,
consegui ser campeão. Significa que sou o melhor do
Estado e isso me dá confiança para poder competir o
Sul Americano e o Campeonato Brasileiro" - frisa.

Emanuel já foi campeão também no Grand Slam de
Abu Dhabi, na edição do evento que aconteceu em
Guarapari, oito vezes campeão capixaba, campeão da
Copa Pepe, Campeão da Copa Linhares e vice-
campeão no Open CBJJ em Vitória, além de ter
finalizado o ano de 2023 invicto.

"O objetivo agora é me manter ativo para abril, quando
acontece o Campeonato Brasileiro, que é meu alvo.
Antes disso, tem a Copa Sooretama. Pretendo chegar
bem no brasileiro que acontece no último fim de
semana de abril e no final do ano no Grand Slam de
Abu Dhabi" - enfatiza.

Ele explica que a seletiva para o Grand Slam de Abu
Dhabi acontece em julho no Estado do Rio de Janeiro.

Além de treinar jiu-jitsu, Emanuel dá aulas de judô

Emanuel Amâncio descansou por dois dias após
vencer o estadual e voltou aos treinos de jiu-jitsu. O
atleta mateense treina de segunda a sábado, além de
dar aulas de judô na terça e quinta-feira.

Ele ressalta que a preparação física é feita no Centro
de Treinamento Gracie Barra Guriri com o apoio do
mestre Múcio Maia. Emanuel Amâncio está há quatro
a n o s  n o  m u n d o  d o  j i u - j i t s u  e  c o m p e t e

profissionalmente há dois anos.

"Represento São Mateus e sou o primeiro do ranking
até 82 kg no Estado. É importante alguém olhar para o
atleta e apoiar. Eu estou em busca de patrocínio" -
frisa.

Foto do destaque: Divulgação

Site: https://tconline.com.br/mateense-numero-um-do-

ranking-estadual-de-jiu-jitsu-se-prepara-para-brasileiro-

em-abril/
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Mateense número um do ranking estadual de
jiu-jitsu se prepara para Brasileiro em abril

 

TRIBUNA DO CRICARÉ JORNAL / ES - GERAL - pág.: 06. Sex, 1 de Março de 2024
IFES GERAL

São Mateus - O atleta mateense Emanuel Amâncio foi
campeão no Grand Prix (GP) Estadual de Jiu-Jitsu, na
categoria faixa azul, peso livre, até 82kg.

O campeonato aconteceu no Ifes de Cariacica no
sábado (24) e domingo (25). Ele já voltou aos treinos
em preparação para o Campeonato Brasileiro.

Emanuel detalha que competiu fora da sua categoria,
que é até 70 kg, e após três lutas com "atletas mais
pesados" de todo o Estado, trouxe o cinturão para
casa. Ele é o número um no ranking estadual.

"Essa luta representa a coroação.

Hoje sou o primeiro do Estado, já ganhei vários títulos
na minha categoria, que é até 70 kg, que eu luto em
todas as competições E com essa luta, usando o peso
máximo da chave, consegui ser campeão. Significa
que sou o melhor do Estado e isso me dá confiança
para poder competir o Sul Americano e o Campeonato
Brasileiro" - frisa.

Emanuel já foi campeão também no Grand Slam de
Abu Dhabi, na edição do evento que aconteceu em
Guarapari, oito vezes campeão capixaba, campeão da
Copa Pepe, Campeão da Copa Linhares e vice-
campeão no Open CBJJ em Vitória, além de ter
finalizado o ano de 2023 invicto.

"O objetivo agora é me manter ativo para abril, quando
acontece o Campeonato Brasileiro, que é meu alvo.
Antes disso, tem a Copa Sooretama.

Pretendo chegar bem no brasileiro que acontece no
último fim de semana de abril e no final do ano no
Grand Slam de Abu Dhabi" - enfatiza.

Ele explica que a seletiva para o Grand Slam de Abu
Dhabi acontece em julho no Estado do Rio de Janeiro.

São Mateus - Emanuel Amâncio descansou por dois
dias após vencer o estadual e voltou aos treinos de jiu-
jitsu.

O atleta mateense treina de segunda a sábado, além
de dar aulas de judô na terça e quinta- feira.

Ele ressalta que a preparação física é feita no Centro
de Treinamento Gracie Barra Guriri com o apoio do

mestre Múcio Maia. Emanuel Amâncio está há quatro
anos no mundo do j iu- j i tsu e compete prof i
ssionalmente há dois anos.

"Represento São Mateus e sou o primeiro do ranking
até 82 kg no Estado. É importante alguém olhar para o
atleta e apoiar. Eu estou em busca de patrocínio" -
frisa.
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Ifes - Campus Aracruz promove exposição
em homenagem às mulheres

 

FOLHA DO LITORAL / ES - ARACRUZ - pág.: 09. Sex, 1 de Março de 2024
IFES GERAL

Em homenagem ao Dia Internacional da Mulher,
comemorado na próxima sexta-feira 8, o Ifes -
Campus Aracruz promove, em parceria com a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes), a
exposição "Cientistas Brasileiras", que visa expandir a
consciência sobre a importância das mulheres na
sociedade, sejam elas pesquisadoras, trabalhadoras
formais ou informais, muitas exercendo o papel de
mãe e provedora do lar. A abertura ocorre às 10h, no
Bloco F do Campus.

A exposição é organizada pelo Laboratório de Ensino
de Biologia (LEB) da Ufes, sob coordenação da
professora do Departamento de Ciências Biológicas,
Viviana Corte. O acervo é comporto por quadros feitos
por discentes de diversos cursos de graduação da
Universidade, que colaboraram na escolha das
cientistas e os produziram utilizando técnicas variadas
de arte. As obras contam a trajetória e o protagonismo
feminino em questões sobre educação, igualdade de
gênero, avanço e desenvolvimento tecnológico, social,
político e econômico.

O objetivo da Exposição é dar visibilidade a mulheres
brasileiras que foram pioneiras em suas áreas de
conhecimento e atuação, contribuindo de forma
relevante para o desenvolvimento científico e o
progresso da ciência no Brasil, além de incentivar
outras mulheres e meninas a conquistar espaços e
superar desafios em uma sociedade ainda permeada
pela desigualdade de gênero.

A exposição ficará disponível para visitação aberta ao
público das 8h às 17h, de segunda a sexta-feira, até
25 de abril. As escolas interessadas em visitar a
mostra poderão realizar o agendamento por meio do
e-mail extensao.ar@ifes.edu.br.
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Ifes BSF recebe picape L-200 para servir á
diretoria do campus (Educação)

 

TRIBUNA NORTE LESTE / VITÓRIA/ ES. Sex, 1 de Março de 2024
IFES GERAL

Da Redação

O diretor do Ifes de Barra de São Francisco,
professor Leonardo Siqueira, comemrou nesta quinta-
feira, 29, a entrega de um picape Mitisubishi L-200,
zero km - investimento de R$ 228 mil - que irá servir à
locomoção da diretoria do campus.

estava em um pacote de obras e serviços anunciado
em meados de dezembro do ano passado, mas a
entrega acabou sofrendo atraso.

Na oportunidade foram entregues mais de R$ 2
milhões em equipamentos e obras no campus do
Valão Fundo.

Leonardo falou ao site www.tribunanorteleste.com.br e
agradeceu o grande apoio que o prefeito Enivaldo dos
Anjos tem dado ao município desde o início da sua
gestão, destacando a implantação dos hortões
municipais, que fornecem alimentos saudáveis para os
programas sociais da prefeitura. Ele agradeceu
também ao deputado federal Evair de Melo, autor da
emenda que permitiu a aquisição da picape e disse
que a instituição tem contado com a ajuda de muitos
políticos para conseguir equipamentos e recursos.

Ainda de acordo com Siqueira, o veículo será de muita
utilidade para o campus, tendo em vista que os
veículos atuais estão com mais de 10 anos de uso,
proporcionando mais segurança e conforto aos
usuários. ( Da Redação )

Site: https://tribunanorteleste.com.br/ifes-bsf-recebe-

picape-l-200-para-servir-a-diretoria-do-campus/
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Plenário - PLENÁRIO
 

A TRIBUNA / ES - POLÍTICA - pág.: 28. Sex, 1 de Março de 2024
IFES GERAL

POR EDUARDO MAIAI plenario@redeiribuna.com.br

Prisão pode prejudicar PL

Com a prisão do deputado e pré-candidato à Prefeitura
de Vitória Capitão Assumção (PL), por determinação
do ministro Alexandre de Moraes, interlocutores do PL
avaliam que o partido terá mais um problema na
Grande Vitória, visto que o empresário Thiago Oliveira,
também pré-candidato, só que em Vila Velha, também
foi preso no final de janeiro. Essa visão, porém, é
contrariada pelo presidente da sigla, Magno Malta.

"Não haverá plano B, o pré-candidato em Vitória é
Assumção", disse o senador. No entanto, mesmo com
a declaração de Malta, na prática não se sabe como o
partido vai agir se Assumção continuar preso. Nos
bastidores, existia a ideia de trazer o ex-presidente
Jair Bolsonaro ao Estado para apoiar Assumção, o
que não se sabe se ainda vai acontecer. Uma coisa é
certa: se o deputado continuar preso, a possibilidade
do PL ceder para outros caminhos na capital é
considerável.

* * *

Possibilidade de adiar

Por conta da prisão, parlamentares disseram que a
escolha do novo conselheiro do Tribunal de Contas,
prevista para acontecer na segunda, pode ser adiada.
"A princípio não terá problema para votarmos, mas
pode ser que. por questão de serenidade, isso seja
retardado, em razão de ser o primeiro dia em plenário
após a prisão". disse à coluna um deputado.

Suplência do partido

A Constituição Estadual prevê que deputados não
podem se ausentar por mais de 120 dias de suas
atividades na Assembléia. Segundo esse aspecto.
Assumção, após esse período. perderia o mandato.
Assim, Rafael Monteiro, que teve 10 mil votos em
2022 e é suplente, assumiria o lugar dele. Sobre o
assunto, a Assembléia ainda não se manifestou.

* * *

Paixão de família

0 deputado estadual Bruno Resende (União),
apaixonado pelo time Estrela de Cachoeiro e também
por fuscas parece passar essas duas paixões de

geração em geração. Isso porque o deputado posou
para fotos com seu filho, ambos com a camiseta do
time do Sul do Estado e junto ao fusquinha da família.

Equilíbrio

0 subsecretário de Trabalho. Emprego e Geração de
Renda e presidente do PT em Cachoeiro. Carlos
Casteglione. vê o cenário político da cidade mais
equilibrado. após a desistência do vereador Júnior
Corrêa (PL) à corrida eleitoral deste ano.

Segundo ele. Juninho. como o vereador é conhecido.
tinha certa vantagem quando estava no páreo e que.
agora, o cenário de Cachoeiro de Itapemirim estaria
mais equilibrado entre os concorrentes atuais.

* * *

Tucano começa a abrir as asas

0 pré-candidato à Prefeitura de Vitória Luiz Paulo
Vellozo Lucas começou a intensificar a movimentação.
Ele contratou a marqueteira Ananda Miranda, que
esteve até pouco tempo atrás à frente da comunicação
da Câmara de Vitória e do presidente Leandro Piquet
(Republicanos). A ideia deles é trabalhar em
campanhas que "superem a polarização". Atores
políticos estavam à espera de que Luiz Paulo
começasse a de fato "abrir as asas" para o pleito.

GALERIA

EMPOSSADO

0 ex-vereador Joel Rangel (PRD) tomou posse como
presidente do Instituto de Previdência de Vila Velha. a
convite do prefeito Arnaldinho Borgo (Podemos). A
intenção dele é continuar a gerir o órgão "com
segurança jurídica", segundo informou.

AÇÃO EDUCATIVA

Os alunos do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes) de Vitória terão uma aula diferente na próxima
segunda-feira. 0 presidente do Tribunal Regional
Eleitoral do Espírito

Santo (TRE-ES), desembargador Carlos Simões
Fonseca, e o juiz eleitoral Renan Sales, diretor da
Escola Judiciária Eleitoral (EJE), darão uma palestra
educativa, com início às 9 horas, no teatro da unidade,
promovendo a educação eleitoral de forma ativa para
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A TRIBUNA / ES - POLÍTICA - pág.: 28. Sex, 1 de Março de 2024
IFES GERAL

os estudantes.

É OFICIAL

0 presidente da Assembléia. Marcelo Santos
(Podemos), inscreveu ontem o nome do secretário da
Casa Civil. Davi Diniz para concorrer à vaga do
Tribunal de Contas.
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Prisão pode prejudicar PL (Colunas)
 

A TRIBUNA ONLINE / ES. Sex, 1 de Março de 2024
IFES GERAL

Eduardo Maia |

Com a prisão do deputado e pré-candidato à Prefeitura
de Vitória Capitão Assumção (PL), por determinação
do ministro Alexandre de Moraes, interlocutores do PL
avaliam que o partido terá mais um problema na
Grande Vitória, visto que o empresário Thiago Oliveira,
também pré-candidato, só que em Vila Velha, também
foi preso no final de janeiro. Essa visão, porém, é
contrariada pelo presidente da sigla, Magno Malta.

"Não haverá plano B, o pré-candidato em Vitória é
Assumção", disse o senador. No entanto, mesmo com
a declaração de Malta, na prática não se sabe como o
partido vai agir se Assumção continuar preso. Nos
bastidores, existia a ideia de trazer o ex-presidente
Jair Bolsonaro ao Estado para apoiar Assumção, o
que não se sabe se ainda vai acontecer. Uma coisa é
certa: se o deputado continuar preso, a possibilidade
do PL ceder para outros caminhos na capital é
considerável.

Por conta da prisão, parlamentares disseram que a
escolha do novo conselheiro do Tribunal de Contas,
prevista para acontecer na segunda, pode ser adiada.
"A princípio não terá problema para votarmos, mas
pode ser que, por questão de serenidade, isso seja
retardado, em razão de ser o primeiro dia em plenário
após a prisão", disse à coluna um deputado.

A Constituição Estadual prevê que deputados não
podem se ausentar por mais de 120 dias de suas
atividades na Assembleia. Segundo esse aspecto,
Assumção, após esse período, perderia o mandato.
Assim, Rafael Monteiro, que teve 10 mil votos em
2022 e é suplente, assumiria o lugar dele. Sobre o
assunto, a Assembleia ainda não se manifestou.

O deputado estadual Bruno Resende (União),
apaixonado pelo time Estrela de Cachoeiro e também
por fuscas parece passar essas duas paixões de
geração em geração. Isso porque o deputado posou
para fotos com seu filho, ambos com a camiseta do
time do Sul do Estado e junto ao fusquinha da família.

O subsecretário de Trabalho, Emprego e Geração de
Renda e presidente do PT em Cachoeiro, Carlos
Casteglione, vê o cenário político da cidade mais
equilibrado, após a desistência do vereador Júnior
Corrêa (PL) à corrida eleitoral deste ano.

Segundo ele, Juninho, como o vereador é conhecido,
tinha certa vantagem quando estava no páreo e que,

agora, o cenário de Cachoeiro de Itapemirim estaria
mais equilibrado entre os concorrentes atuais.

O pré-candidato à Prefeitura de Vitória Luiz Paulo
Vellozo Lucas começou a intensificar a movimentação.
Ele contratou a marqueteira Ananda Miranda, que
esteve até pouco tempo atrás à frente da comunicação
da Câmara de Vitória e do presidente Leandro Piquet
(Republicanos). A ideia deles é trabalhar em
campanhas que "superem a polarização". Atores
políticos estavam à espera de que Luiz Paulo
começasse a de fato "abrir as asas" para o pleito.

O ex-vereador Joel Rangel (PRD) tomou posse como
presidente do Instituto de Previdência de Vila Velha, a
convite do prefeito Arnaldinho Borgo (Podemos). A
intenção dele é continuar a gerir o órgão "com
segurança jurídica", segundo informou.

Os alunos do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes) de Vitória terão uma aula diferente na próxima
segunda-feira (04). O presidente do Tribunal Regional
Eleitoral do Espírito Santo (TRE-ES), desembargador
Carlos Simões Fonseca, e o juiz eleitoral Renan Sales,
diretor da Escola Judiciária Eleitoral (EJE), darão uma
palestra educativa, com início às 9 horas, no teatro da
unidade, promovendo a educação eleitoral de forma
ativa para os estudantes.

O presidente da Assembleia, Marcelo Santos
(Podemos), inscreveu na quinta-feira (29) o nome do
secretário da Casa Civil, Davi Diniz para concorrer à
vaga do Tribunal de Contas.

Site: https://tribunaonline.com.br/coluna/plenario/prisao-

pode-prejudicar-pl-169764
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Projeto leva tecnologia para desenvolver
fruticultura no Norte do ES (Ciência)

 

CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Sex, 1 de Março de 2024
IFES GERAL

A Ufes está implementando um projeto de extensão
em 26 municípios do norte do Espírito Santo para
instalação de Unidades de Referência Tecnológica
(URTs), visando dar assistência técnica e científica em
fruticultura. O projeto conta com a parceria do
Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento
(Mapa);  da Empresa Brasi le ira de Pesquisa
Agropecuária (Embrapa); dos Institutos Federais de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) de Barra de São Francisco, Montanha e Itapina;
das prefeituras locais e outros órgãos estaduais.

Intitulado "Implantação e Desenvolvimento da
Fruticultura na Região Norte do Espírito Santo", o
projeto de extensão é vinculado ao Centro de Ciências
Agrárias e Engenharias (CCAE) da Ufes, do campus
de Alegre. O professor do Departamento de
Agronomia do CCAE Moises Zucoloto, coordenador do
trabalho, conta que esse projeto é similar ao
desenvolvido na região do Caparaó, porém com maior
número de municípios envolvidos. Lá, onze cidades
foram contempladas.

Serão beneficiados na microrregião Centro-Oeste os
municípios de Alto Rio Novo, Baixo Guandu, Colatina,
Pancas, Governador Lindenberg, Marilândia, São
Domingos do Norte, São Gabriel da Palha, São Roque
do Canaã e Vila Valério; na microrregião Nordeste
Jaguaré, São Mateus, Conceição da Barra, Pedro
Canário, Boa Esperança, Pinheiros, Montanha, Ponto
Belo e Mucurici; e na microrregião Noroeste Águia
Branca, Mantenópolis, Nova Venécia, Ecoporanga,
Barra de São Francisco, Vila Pavão e Água Doce do
Norte.

Em cada município serão contemplados dois
produtores rurais, totalizando 52. O projeto também
prevê melhor ia da infraestrutura dos locais
estratégicos, denominados núcleos - o Centro
Universitário Norte do Espírito Santo (Ceunes/Ufes) e
sedes do Ifes em Barra de São Francisco, Montanha e
Itapina -, para a capacitação dos envolvidos. O
investimento total será de R$ 4 milhões por parte do
Mapa.

Site: https://conexaosafra.com/ciencia/projeto-leva-

tecnologia-para-desenvolver-fruticultura-no-norte-do-es/
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Estudantes iniciam cursos de Educação
Profissional Técnica Concomitante ao

Ensino Médio
 

HOJE ES ONLINE - ESTADO. Sex, 1 de Março de 2024
IFES GERAL

Da Redação

Aconteceram, nessa terça-feira (27), as primeiras
aulas ofertadas por meio da parceria entre a
Secretaria da Educação (Sedu) e o Instituto Federal
de Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito
Santo (Ifes) para os estudantes dos cursos de
Educação Profissional Técnica Concomitante ao
Ensino Médio em Edificação, Manutenção e Suporte
em Informática e Mineração, matriculados nos campi
Colatina e Nova Venécia.

No decorrer das aulas inaugurais, os alunos foram
recepcionados pelo evento denominado "Projeto boas-
vindas", no qual foi possível conhecer as estruturas da
instituição, bem como salas de aula, laboratórios,
bibliotecas e o calendário letivo. Também foram
apresentadas as diretrizes curriculares de cada curso.

Ainda durante o acolhimento, após esse primeiro
momento, os jovens ingressantes t iveram a
oportunidade de participar de palestras didática e
motivacionais, rodas de conversa sobre assuntos que
nortearão suas vidas acadêmicas e momento lúdico de
apresentações.

Cursos  de  Educação  Pro f i ss iona l  Técn ica
Concomi tan te  ao  Ens ino  Méd io

O convênio conta com dez campi do Ifes e 12 escolas
da Rede Estadual, que serão polos na articulação do
processo seletivo e no acompanhamento da oferta de
cursos técnicos. Serão ofertadas 588 vagas em 13
d i f e r e n t e s  c u r s o s ,  c o m o  A d m i n i s t r a ç ã o ,
Elet romecânica,  Manutenção e Supor te em
Informática, Química, entre outros. As vagas são para
os campi de Alegre, Aracruz, Barra de São Francisco,
Cachoeiro, Colatina, Guarapari, Linhares, Nova
Venécia, Vila Velha e Vitória.

Os cursos são destinados a estudantes da Rede
Pública Estadual de Ensino do Espírito Santo, que
estejam matriculados na 1ª ou 2ª série do Ensino
Médio regular ou na 2ª etapa da Educação de Jovens
e Adultos (EJA).

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação

da Sedu

Iris Carolina Miguez / Geiza Ardiçon

[email protected] / [email protected]

(27) 3636-7705 / 3636-7706 / 3636-7707

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://hojees.com.br/estudantes-iniciam-cursos-

de-educacao-profissional-tecnica-concomitante-ao-

ensino-medio/
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Ifes oferece cursos técnicos gratuitos em
Cachoeiro; confira (Oportunidades)

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES. Sex, 1 de Março de 2024
IFES GERAL

Redação

O Ifes de Cachoeiro de Itapemirim convida todos a
participar de um de seus cursos técnicos gratuitos, o
campus convida a comparecer na palestra de
orientações sobre os cursos, na qual, além de
apresentarem os cursos aos participantes, eles terão a
oportunidade de se inscrever no Edital 06/2024 -
Chamada Pública, na hora, para o curso que
desejarem.

Contudo, as inscrições serão feitas no evento, e não
haverá inscrição online. Assim, os interessados
deverão portar Carteira de Identidade ou outro
documento oficial, com foto. Caso não tenha, deverá
apresentar Certidão de Nascimento ou Casamento.

Al iás,  na palestra,  os interessados terão a
oportunidade de tirar todas as dúvidas antes de fazer
sua inscrição.

Serviço:

Quais as opções de cursos técnicos gratuitos?

Acesse nosso site para ler a Chamada Pública na
integra e saber mais detalhes: cachoeiro.ifes.edu.br

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/ifes-oferece-

cursos-tecnicos-gratuitos-em-cachoeiro-confira/
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1ª cidade fundada por italianos no Brasil é a
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Santa Teresa, na Região Serrana do Espírito Santo,
tem despertado interesse de pesquisadores para
trazer maior qualidade ao plantio de uvas para a
produção de suco, vinhos e espumantes. Santa
Teresa é um dos municípios que mais produz vinhos,
espumantes e suco de uva no ES

Santa Teresa, conhecida por ser a primeira cidade
fundada por italianos no Brasil, é também o município
que mais produz vinho, espumantes e sucos de uva no
Espírito Santo. A busca pelo conhecimento e parceria
com institutos de pesquisa fazem a produção ganhar
força e qualidade, conquistando espaço e clientes pelo
país.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

A cidade, localizada na Região Serrana capixaba, tem
despertando o interesse de pesquisadores, que têm
levado conhecimento aos agricultores e fabricantes de
vários derivados da uva. A região também se destaca
na produção de uvas.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

Uma das maiores preocupações e desafios de
produtores e pesquisadores é como ampliar o plantio
de uva e manter o equilíbrio ecológico.

Imagina a diversidade de relações que existe em uma
floresta e, de repente, você tirou aquilo ali e colocou
uma cultura ali no meio. Dá um desequilíbrio tremendo
, explicou o doutor em entomologia e professor do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), Lusinerio
Prezotti.

Santa Teresa, no Espírito Santo, se destaca na
produção de uvas no estado

Reprodução/TV Gazeta

Encontros e palestras são realizados com frequência
para os envolvidos na produção e envolvem a
participação do Instituto Capixaba de Pesquisa,
Assistência Técnica e Extensão (Incaper), do Ifes e do
Ministério de Agricultura.

Para o professor do Ifes, é uma forma de não só
preservar o meio ambiente, mas também de produzir
uma uva de melhor qualidade e mais protegida do
ataque de pragas e mudanças climáticas.

Se a gente conseguir imitar um pouquinho do que
acontece na floresta, a gente resgata esse equilíbrio
novamente. Não total, mas pelo menos melhorar
bastante em relação ao que estava , complementou o
professor.

LEIA TAMBÉM:

De alimentação a cosmético: Consumo de abacate
aumenta e ES se torna o 4º maior produtor da fruta no
país

Orquídea centenária que veio do RJ produz baunilha
de alta qualidade no ES

Proteger a uva e o meio ambiente também é garantia
de água na propriedade. E na irrigação a diferença
entre uma boa produtividade e um resultado ruim,
pode estar na dose.

Essa água em excesso vai levar nutrientes para outras
regiões do solo que a planta não aproveita. Então,
você tem vários desperdícios no sistema. Além de
comprometer o resultado , disse o pesquisador do
Incaper, Caio Louzada Martins.

Palestras tem sido dadas para produtores em Santa
Teresa para aperfeiçoar produções de vinho

Reprodução/TV Gazeta

Um técnico consegue orientar os produtores e apontar
todos os fatores que precisam ser levados em conta
na plantação. Lara Silvestrin é engenheira agrônoma e
atua no Sul do país. O interesse por Santa Teresa
veio pela semelhança com as terras gaúchas.

Quando eu vim para cá, me surpreendeu com as
similaridades com relação ao Rio Grande do Sul,
pr inc ipa lmente pe la  cu l tura i ta l iana e pe la
característica de ser agricultura familiar de pequenas
propriedades , contou a engenheira agrônoma.

A engenheira trabalha junto aos produtores na
conscientização sobre os riscos do uso do agrotóxico
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e as vantagens do cultivo orgânico.

Isso vai trazer redução de custos de produção para o
agricultor, porque ele vai ter menos custos na
aquisição desses insumos que são caros, vai ter
melhora na qualidade de saúde dele, por não usar
agrotóxicos. Vai ter menos contaminação de solo e de
água, porque o adubo em excesso também contamina
o solo e a água. E para o consumidor também, claro,
porque vai consumir um alimento mais saudável ,
pontuou Lara.

O clima ameno ajuda na qualidade da produção de
uvas em Santa Teresa, no Espírito Santo

Reprodução/TV Gazeta

O cultivo sem defensivo químico e sem ataque de
pragas exige o plantio de variedade resistente a
doenças, e o conhecimento do solo para saber como é
a absorção da água e do adubo e, assim, definir a
quantidade aplicada para conseguir uma uva de
qualidade.

Foram os pesquisadores que ajudaram a produtora
Élida e o marido na transição do cultivo tradicional
para o orgânico. Os primeiros pés de uva forma
plantados em 1988 e o primeiro vinho foi feito em
1990.

Hoje, o casal tem duas mil plantas de variedades
diferentes. Mas é a uva cora que desperta a
curiosidade pela sua coloração.

É um vinho bem cheiroso, bem saboroso. Ai faz seco,
meio seco e suave. E até hoje, sempre, o carro-chefe
que mais vende é cora (uva para vinho). Só a gente
faz no município de Santa Teresa, esse cora. Faz
vinho e suco integral também , disse a produtora rural,
Élida Tonn Braun.

Uva cora é destaque na produção e é utilizada para
fazer vinhos e suco integral da fruta

Reprodução/TV Gazeta

Na Serra Gaúcha ela encontrou as referências de uma
boa fermentação para chegar a um vinho com mais
sabor e aroma.

Sergio Spreandio tem uma das vinícolas mais
conhecidas de Santa Teresa.

Foi plantio de café, depois começou a entrar os
plantios de eucalipto na região. Em seguida, veio o
plantio de tomate que a gente trabalhou bastante
tempo e chegamos a ser o segundo maior produtor de
tomate do estado. Depois,  começou a f icar

desgastado. Aí um sobrinho meu chegou com a ideia
de fazer plantio de frutas. Aí eu comecei com plantio
de pêssego, ameixa. Junto, ele falou porque eu não
plantava uva também. E aí começamos o plantio de
uva em 1997, 1998 , explicou o produtor.

O produtor contou que nos últimos dez anos o plantio
de uva e produção de vinho foram se modernizando e,
com isso, aumentou o acesso a novas tendências de
produção.

Casal de Santa Teresa, no Espírito Santo, já cultiva
uvas há mais de 30 anos

Reprodução/TV Gazeta

Pensando em ajudar os produtores, o Ifes de Santa
Teresa deve ampliar a pesquisa sobre a produção de
vinhos e espumantes.

Podem ser feitos pequenos testes, que não vão mais
ser feitos na indústria do produtor, então ele não
precisa parar sua produção, ele pode testar blends de
vinhos, de fermentados, até mesmo de cachaça aqui.
Testar sua produção e depois testar o aceite do
público ou não aqui no laboratório. Ele pula etapas
sem antes lançar o produto para o comércio ,
comentou o coordenador de Gestão do Campo do
Ifes, Victorio Birchler Tonini.

Essa troca de conhecimento, a assistência agrícola e a
preservação ambiental, são incentivos que fazem das
vinícolas de Santa Teresa uma referência para o
estado e o país.

VÍDEOS: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://www.enseadafm.com.br/news-1-cidade-

fundada-por-italianos-no-brasil-e-a-que-mais-produz-

vinhos-e-espumantes-no-es
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Nova geração provoca mudança nas
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O mercado de trabalho tem deixado para trás o foco
"apenas" em bons salários e apostado em outras
medidas para captar e reter a geração Z, os nascidos
entre 1995 e 2010. Entre as ações estão a
flexibilidade, o ambiente inclusivo e os benefícios
ligados ao bem-estar e à saúde.

A remuneração não deixou de ser uma preocupação,
mas a possibilidade de equilibrar vida pessoal e
profissional passou a ser uma das principais
exigências dessa faixa etária, que se preocupa mais
com o bem-estar e o modelo de vida, aponta o
especialista em Recursos Humanos (RH) Elias
Gomes.

"As empresas estão, por exemplo, oferecendo
modelos de trabalho híbrido ou remoto, horários
flexíveis e jornada de trabalho por resultados devido a
essa circunstância", comenta.

Engajamento em causas sociais e ambientais é outra
expectativa presente nessa geração. Devido a isso, as
corporações têm buscado estruturar ambientes de
trabalho de forma inclusiva, com políticas que
promovem a sustentabilidade ambiental e a igualdade
de oportunidades, diz Elias Gomes.

Essa geração vem ocupando uma fatia cada vez maior
do número de postos de trabalho no Brasil, como
apontam os dados de uma pesquisa realizada pela
consultoria americana ManpowerGroup.

Os jovens de até 29 anos já são o segundo maior
grupo entre os trabalhadores do Brasil, com 23% das
vagas, à frente da geração X (20%), que são os
nascidos entre 1960 e 1979, e dos baby boomers
(16%) - nascidos entre 1945 e 1959 -, aponta a
pesquisa.

Ainda em maior quantidade de trabalhadores, mas
com uma pequena diferença, está a geração Y ou
milenium, que nasceu entre 1980 e 1994, com 25% do
total.

Murilo Ignácio, de 26 anos, que trabalha na empresa
de tecnologia para pagamentos Trustly, relata que o
modelo home office é um dos benefícios que ele mais
leva em conta.

"Depois que a pandemia acabou, minha maior

preocupação era que a empresa pudesse seguir o
mesmo caminho de diversas outras de tecnologia:
mudar para o trabalho presencial ou flexível. Porém,
isso se mantém firme até hoje", conta.

Esse formato à distância permite que Murilo Ignácio
interaja com pessoas do Brasil inteiro e até mesmo do
exterior, inclusive tendo um chefe canadense. Essa
experiência é outro ponto ressaltado pela gerente de
Recursos Humanos da Center RH, Eliana Machado. "É
resultado também da modernidade".

Benefícios "Esses jovens deixam de ir por um salário
maior ou ficam com uma remuneração menor, porque
têm benefícios ou vantagens como o trabalho híbrido,
a proximidade de casa ou a chance de fazer uma
atividade física.

Hoje é muito mais valorizado ter equilíbrio entre vida
pessoal e trabalho. Essas novas preferências acabam
influenciando também outras gerações e sendo tema
que se amplia para a retenção de talentos".

Fernanda Carvalho, especialista em Desenvolvimento
Humano Talentosos "Vejo ex-alunos muito talentosos,
hoje profissionais, recebendo salários bons no
mercado, mas sem estarem preocupados em comprar
carros e adquirir imóveis, por exemplo.

Eles dizem que isso seria uma âncora para segurá-los
no local de trabalho.

0 foco deles é muito mais em qualidade de vida e
profissional. As oportunidades que surgem para esses
alunos não são só aqui, mas no Brasil e até fora do
País"".

Marcelo Schimidt, mestre em Informática e professor
do Ifes Difíceis "Essa geração é difícil de trabalhar, até
para a gente trocar um feedback, porque não reage
tão bem. 0 que as empresas acabam fazendo é adotar
algumas posturas mais complacentes, até no sentido
da cobrança, para dar retornos mais reduzidos, em
pequenas doses, para que absorvam com mais
tranquilidade e melhorem.

É importante criar atividades novas e locais mais
descontraídos, mas evidentemente controlando um
pouco os excessos".
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Gláucio Siqueira, especialista em gestão Bem-estar
"Com a importância que a geração Z atribui ao
equilíbrio entre trabalho e bem- estar. integramos o
Gym- pass como um aliado.

Estamos também criando a Escola de Líderes,
destinada a desenvolver habilidades de liderança da
próxima geração. Um ambiente que valoriza o bem-
estar, oferece oportunidades de crescimento acelerado
e incentiva o desenvolvimento de habilidades de
liderança de pessoas, com aspirações dessa geração
dinâmica"*.

Benhur Sullivan, diretor da Macrolub e empresário

Aprendizado "Quero um ambiente que me permita o
aprendizado e que seja agradável. Vejo que a
Síndrome de Burnout é muito discutida, inclusive entre
meus colegas de estudo. Muitos pegam várias tarefas
para fazer, como pesquisa, estágio, sala de aula, e
ficam sobrecarregados e não dão conta.

Também não quero entrar em uma empresa para fazer
trabalhos repetitivos. Quero conseguir aprender,
principalmente porque o estágio tem esse objetivo".

Dcivid Braian, estudante do Ifes

Engajamento SEGUNDO A PESQUISA.

quando se fala de engajamento, a prioridade dos
empregadores está voltada à geração Z (30%).

ESSE MESMO TEMA é prioridade para 17% quando o
foco é a geração X e 12%, no caso de baby boomers
Trabalho colaborativo AMBIENTES DE TRABALHO
que incentivam a colaboração entre os diferentes
departamentos e equipes a compartilhar idéias e
trabalhar juntos para alcançar os objetivos da empresa
também é uma estratégia.

Tecnologia A GERAÇÃO Z espera que as empresas
estejam na vanguarda da tecnologia. As em- presas
investem em ferramentas digitais que facilitam o
trabalho e a comunicação interna.

Fontes: Valor Econômico e especialistas citadas na
reportagem.

0 EMPRESÁRIO Benhur Sullivan criou a Escola dc
Líderes c promoveu Ana Karolina de Almeida

relação entre chefia e subordinados também é um
aspecto que vem ganhando a atenção dos gestores
em relação às aspirações da Geração Z, os nascidos
entre 1995 e 2010.

Com a presença ainda majoritária de pessoas mais

velhas nos cargos de liderança nas empresas, a
percepção hierárquica é um motivo de conflito
geracional, apontou a gerente de Recursos Humanos
(RH) da Center RH, Eliana Machado, que reconhece
uma impaciência de ambas as gerações.

"Muitas vezes, elas não conseguem entender que
aquela pessoa que está na supervisão teve uma outra
formação, em um outro momento, e não querem
atender a essa hierarquia que é necessária e ainda
existe dentro das empresas", comenta.

As empresas familiares, que são a maior parte entre
as de médio e pequeno porte e com algumas de
grande porte, são apontadas por Eliana como os
exemplos mais concretos de desafio geracionaL "E
uma insatisfação porque a empresa está arcaica, com
mesmas formas de trabalho, ou por terem idéias e não
conseguirem implementar. Acaba, com isso, que as
empresas não retêm essas pessoas", afirma.

Embora a necessidade de mudanças seja cada vez
mais forte, esse processo demanda custos, que
acabam sendo colocados em segundo plano por essas
corporações. Os motivos vão desde achar que o
modelo adotado é o que está dando certo ou por não
reconhecer o valor do investimento.

A empresa do setor automotivo Macrolub, de Linhares,
é um ponto fora da curva nessa questão. Com apenas
25 anos, Ana Karolina de Almeida Haraguth foi o
motivo para que seu chefe, o empresário Benhur
Sullivan, criasse um programa nomeado de "Escola de
Líderes", destinado a desenvolver as habilidades de
liderança da próxima geração dentro da empresa.

"Recentemente tive a oportunidade de orientar uma
c o l a b o r a d o r a  t a l e n t o s a ,  c u j o s  r e s u l t a d o s
surpreendentes resultaram em sua promoção para o
cargo de supervisora administrativa", comentou.

E o resultado fez Ana encarar o ambiente como mais
inclusivo, que vai além da superficialidade.

"Essa abertura à pluralidade cria um ambiente
inspirador e inovador, o que me motiva a permanecer
e a almejar crescimento aqui. Empresas que
entendem as necessidades e aspirações da nossa
geração estão melhor posicionadas", disse a jovem.

Um estudo feito pela plataforma Yisier, que analisa
perfis profissionais, aponta que jovens da geração Z
(até 29 anos) estão trocando cargos de liderança por
mais tempo livre.

O levantamento realizado em 2023 com 1.000
funcionários em tempo integral nos Estados Unidos
mostra que 91% dos funcionários liberais não querem
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se tomar gestores de pessoas devido a expectativas
de aumento de estresse e pressão ou simplesmente
satisfação com suas funções atuais.

Lidar com a pressão no ambiente de trabalho é uma
das preocupações desses jovens, como apontou a
doutora em Psicologia Maria Rita Sales, devido a uma
busca pela qualidade de vida.

"Como nem todos precisam trabalhar, nas famílias que
têm boas condições, os pais reforçam que, se for para
perderem a saúde mental, é melhor que fiquem em
casa .  Com i sso ,  e l es  acabam recusando
opo r tun idades " ,  d i z .

Como efeito, vagas acabam deixando de ser
preenchidas até 15 anos, conta a doutora. A psicóloga
questiona o impacto dessa orientação dos pais na
formação da conduta profissional e das habilidades
psicológicas dos filhos.

"Você fica pensando em que momento os pais não
estão deixando de propiciar situações para que os
filhos se fortaleçam e possam enfrentar os desafios da
rotina com mais leveza", comenta

Elcio Paulo Teixeira especialista em Recursos
Humanos

Bem conectado a laços afetivos" A geração Z tem
características muito especificas, que se destacam em
especia l  pela h i -  perconect iv idade.  e como
consequência o alto consumo de informação on-line.
que está bem conectado a laços afetivos mais frágeis
do que as gerações anteriores.

Essa geração também tem a necessidade de
respostas rápidas, de ter fala e escuta ativa, de estar
ligada a causas sociais e à sustentabilidade.

Todos esses pontos são importantes para que as
empresas que buscam profissionais dessa geração
possam se adequar a eles.

Ao mesmo tempo que o mercado tem que se
reinventar para atrair e reter profissionais da geração
Z. esses jovens podem dar contribuições significativas
para o negócio e podem também aprender bastante
com a gerações anteriores. Todas as gerações têm
contribuições significativas.

Para as empresas, o importante é entender os
desafios e as vantagens de trabalhar com a
diversidade geracional e atuar para integrar e extrair o
melhor de cada geração.
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Santa Teresa, na Região Serrana do Espírito Santo,
tem despertado interesse de pesquisadores para
trazer maior qualidade ao plantio de uvas para a
produção de suco, vinhos e espumantes. Santa
Teresa é um dos municípios que mais produz vinhos,
espumantes e suco de uva no ES

Santa Teresa, conhecida por ser a primeira cidade
fundada por italianos no Brasil, é também o município
que mais produz vinho, espumantes e sucos de uva no
Espírito Santo. A busca pelo conhecimento e parceria
com institutos de pesquisa fazem a produção ganhar
força e qualidade, conquistando espaço e clientes pelo
país.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

A cidade, localizada na Região Serrana capixaba, tem
despertando o interesse de pesquisadores, que têm
levado conhecimento aos agricultores e fabricantes de
vários derivados da uva. A região também se destaca
na produção de uvas.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

Uma das maiores preocupações e desafios de
produtores e pesquisadores é como ampliar o plantio
de uva e manter o equilíbrio ecológico.

Imagina a diversidade de relações que existe em uma
floresta e, de repente, você tirou aquilo ali e colocou
uma cultura ali no meio. Dá um desequilíbrio tremendo
, explicou o doutor em entomologia e professor do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), Lusinerio
Prezotti.

Santa Teresa, no Espírito Santo, se destaca na
produção de uvas no estado

Reprodução/TV Gazeta

Encontros e palestras são realizados com frequência
para os envolvidos na produção e envolvem a
participação do Instituto Capixaba de Pesquisa,
Assistência Técnica e Extensão (Incaper), do Ifes e do
Ministério de Agricultura.

Para o professor do Ifes, é uma forma de não só
preservar o meio ambiente, mas também de produzir
uma uva de melhor qualidade e mais protegida do
ataque de pragas e mudanças climáticas.

Se a gente conseguir imitar um pouquinho do que
acontece na floresta, a gente resgata esse equilíbrio
novamente. Não total, mas pelo menos melhorar
bastante em relação ao que estava , complementou o
professor.

LEIA TAMBÉM:

De alimentação a cosmético: Consumo de abacate
aumenta e ES se torna o 4º maior produtor da fruta no
país

Orquídea centenária que veio do RJ produz baunilha
de alta qualidade no ES

Proteger a uva e o meio ambiente também é garantia
de água na propriedade. E na irrigação a diferença
entre uma boa produtividade e um resultado ruim,
pode estar na dose.

Essa água em excesso vai levar nutrientes para outras
regiões do solo que a planta não aproveita. Então,
você tem vários desperdícios no sistema. Além de
comprometer o resultado , disse o pesquisador do
Incaper, Caio Louzada Martins.

Palestras tem sido dadas para produtores em Santa
Teresa para aperfeiçoar produções de vinho

Reprodução/TV Gazeta

Um técnico consegue orientar os produtores e apontar
todos os fatores que precisam ser levados em conta
na plantação. Lara Silvestrin é engenheira agrônoma e
atua no Sul do país. O interesse por Santa Teresa
veio pela semelhança com as terras gaúchas.

Quando eu vim para cá, me surpreendeu com as
similaridades com relação ao Rio Grande do Sul,
pr inc ipa lmente pe la  cu l tura i ta l iana e pe la
característica de ser agricultura familiar de pequenas
propriedades , contou a engenheira agrônoma.

A engenheira trabalha junto aos produtores na
conscientização sobre os riscos do uso do agrotóxico

74



GDS WEB RADIO BRASIL / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Dom, 3 de Março de 2024
IFES GERAL

e as vantagens do cultivo orgânico.

Isso vai trazer redução de custos de produção para o
agricultor, porque ele vai ter menos custos na
aquisição desses insumos que são caros, vai ter
melhora na qualidade de saúde dele, por não usar
agrotóxicos. Vai ter menos contaminação de solo e de
água, porque o adubo em excesso também contamina
o solo e a água. E para o consumidor também, claro,
porque vai consumir um alimento mais saudável ,
pontuou Lara.

O clima ameno ajuda na qualidade da produção de
uvas em Santa Teresa, no Espírito Santo

Reprodução/TV Gazeta

O cultivo sem defensivo químico e sem ataque de
pragas exige o plantio de variedade resistente a
doenças, e o conhecimento do solo para saber como é
a absorção da água e do adubo e, assim, definir a
quantidade aplicada para conseguir uma uva de
qualidade.

Foram os pesquisadores que ajudaram a produtora
Élida e o marido na transição do cultivo tradicional
para o orgânico. Os primeiros pés de uva forma
plantados em 1988 e o primeiro vinho foi feito em
1990.

Hoje, o casal tem duas mil plantas de variedades
diferentes. Mas é a uva cora que desperta a
curiosidade pela sua coloração.

É um vinho bem cheiroso, bem saboroso. Ai faz seco,
meio seco e suave. E até hoje, sempre, o carro-chefe
que mais vende é cora (uva para vinho). Só a gente
faz no município de Santa Teresa, esse cora. Faz
vinho e suco integral também , disse a produtora rural,
Élida Tonn Braun.

Uva cora é destaque na produção e é utilizada para
fazer vinhos e suco integral da fruta

Reprodução/TV Gazeta

Na Serra Gaúcha ela encontrou as referências de uma
boa fermentação para chegar a um vinho com mais
sabor e aroma.

Sergio Spreandio tem uma das vinícolas mais
conhecidas de Santa Teresa.

Foi plantio de café, depois começou a entrar os
plantios de eucalipto na região. Em seguida, veio o
plantio de tomate que a gente trabalhou bastante
tempo e chegamos a ser o segundo maior produtor de
tomate do estado. Depois,  começou a f icar

desgastado. Aí um sobrinho meu chegou com a ideia
de fazer plantio de frutas. Aí eu comecei com plantio
de pêssego, ameixa. Junto, ele falou porque eu não
plantava uva também. E aí começamos o plantio de
uva em 1997, 1998 , explicou o produtor.

O produtor contou que nos últimos dez anos o plantio
de uva e produção de vinho foram se modernizando e,
com isso, aumentou o acesso a novas tendências de
produção.

Casal de Santa Teresa, no Espírito Santo, já cultiva
uvas há mais de 30 anos

Reprodução/TV Gazeta

Pensando em ajudar os produtores, o Ifes de Santa
Teresa deve ampliar a pesquisa sobre a produção de
vinhos e espumantes.

Podem ser feitos pequenos testes, que não vão mais
ser feitos na indústria do produtor, então ele não
precisa parar sua produção, ele pode testar blends de
vinhos, de fermentados, até mesmo de cachaça aqui.
Testar sua produção e depois testar o aceite do
público ou não aqui no laboratório. Ele pula etapas
sem antes lançar o produto para o comércio ,
comentou o coordenador de Gestão do Campo do
Ifes, Victorio Birchler Tonini.

Essa troca de conhecimento, a assistência agrícola e a
preservação ambiental, são incentivos que fazem das
vinícolas de Santa Teresa uma referência para o
estado e o país.

VÍDEOS: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://www.gdswebradiobrasil.com.br/news-1-

cidade-fundada-por-italianos-no-brasil-e-a-que-mais-
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Por Roger Santana, TV Gazeta

Santa Teresa, conhecida por ser a primeira cidade
fundada por italianos no Brasil, é também o município
que mais produz vinho, espumantes e sucos de uva no
Espírito Santo. A busca pelo conhecimento e parceria
com institutos de pesquisa fazem a produção ganhar
força e qualidade, conquistando espaço e clientes pelo
país.

A cidade, localizada na Região Serrana capixaba, tem
despertando o interesse de pesquisadores, que têm
levado conhecimento aos agricultores e fabricantes de
vários derivados da uva. A região também se destaca
na produção de uvas.

Uma das maiores preocupações e desafios de
produtores e pesquisadores é como ampliar o plantio
de uva e manter o equilíbrio ecológico.

Imagina a diversidade de relações que existe em uma
floresta e, de repente, você tirou aquilo ali e colocou
uma cultura ali no meio. Dá um desequilíbrio tremendo
, explicou o doutor em entomologia e professor do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), Lusinerio
Prezotti.

Encontros e palestras são realizados com frequência
para os envolvidos na produção e envolvem a
participação do Instituto Capixaba de Pesquisa,
Assistência Técnica e Extensão (Incaper), do Ifes e do
Ministério de Agricultura.

Para o professor do Ifes, é uma forma de não só
preservar o meio ambiente, mas também de produzir
uma uva de melhor qualidade e mais protegida do
ataque de pragas e mudanças climáticas.

Se a gente conseguir imitar um pouquinho do que
acontece na floresta, a gente resgata esse equilíbrio
novamente. Não total, mas pelo menos melhorar
bastante em relação ao que estava , complementou o
professor.

LEIA TAMBÉM:

De alimentação a cosmético: Consumo de abacate
aumenta e ES se torna o 4º maior produtor da fruta no
país

Orquídea centenária que veio do RJ produz baunilha
de alta qualidade no ES

Proteger a uva e o meio ambiente também é garantia
de água na propriedade. E na irrigação a diferença
entre uma boa produtividade e um resultado ruim,
pode estar na dose.

Essa água em excesso vai levar nutrientes para outras
regiões do solo que a planta não aproveita. Então,
você tem vários desperdícios no sistema. Além de
comprometer o resultado , disse o pesquisador do
Incaper, Caio Louzada Martins.

Um técnico consegue orientar os produtores e apontar
todos os fatores que precisam ser levados em conta
na plantação. Lara Silvestrin é engenheira agrônoma e
atua no Sul do país. O interesse por Santa Teresa
veio pela semelhança com as terras gaúchas.

Quando eu vim para cá, me surpreendeu com as
similaridades com relação ao Rio Grande do Sul,
pr inc ipa lmente pe la  cu l tura i ta l iana e pe la
característica de ser agricultura familiar de pequenas
propriedades , contou a engenheira agrônoma.

A engenheira trabalha junto aos produtores na
conscientização sobre os riscos do uso do agrotóxico
e as vantagens do cultivo orgânico.

Isso vai trazer redução de custos de produção para o
agricultor, porque ele vai ter menos custos na
aquisição desses insumos que são caros, vai ter
melhora na qualidade de saúde dele, por não usar
agrotóxicos. Vai ter menos contaminação de solo e de
água, porque o adubo em excesso também contamina
o solo e a água. E para o consumidor também, claro,
porque vai consumir um alimento mais saudável ,
pontuou Lara.

O cultivo sem defensivo químico e sem ataque de
pragas exige o plantio de variedade resistente a
doenças, e o conhecimento do solo para saber como é
a absorção da água e do adubo e, assim, definir a
quantidade aplicada para conseguir uma uva de
qualidade.

Foram os pesquisadores que ajudaram a produtora
Élida e o marido na transição do cultivo tradicional
para o orgânico. Os primeiros pés de uva forma
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plantados em 1988 e o primeiro vinho foi feito em
1990.

Hoje, o casal tem duas mil plantas de variedades
diferentes. Mas é a uva cora que desperta a
curiosidade pela sua coloração.

É um vinho bem cheiroso, bem saboroso. Ai faz seco,
meio seco e suave. E até hoje, sempre, o carro-chefe
que mais vende é cora (uva para vinho). Só a gente
faz no município de Santa Teresa, esse cora. Faz
vinho e suco integral também , disse a produtora rural,
Élida Tonn Braun.

Na Serra Gaúcha ela encontrou as referências de uma
boa fermentação para chegar a um vinho com mais
sabor e aroma.

Sergio Spreandio tem uma das vinícolas mais
conhecidas de Santa Teresa.

Foi plantio de café, depois começou a entrar os
plantios de eucalipto na região. Em seguida, veio o
plantio de tomate que a gente trabalhou bastante
tempo e chegamos a ser o segundo maior produtor de
tomate do estado. Depois,  começou a f icar
desgastado. Aí um sobrinho meu chegou com a ideia
de fazer plantio de frutas. Aí eu comecei com plantio
de pêssego, ameixa. Junto, ele falou porque eu não
plantava uva também. E aí começamos o plantio de
uva em 1997, 1998 , explicou o produtor.

O produtor contou que nos últimos dez anos o plantio
de uva e produção de vinho foram se modernizando e,
com isso, aumentou o acesso a novas tendências de
produção.

Pensando em ajudar os produtores, o Ifes de Santa
Teresa deve ampliar a pesquisa sobre a produção de
vinhos e espumantes.

Podem ser feitos pequenos testes, que não vão mais
ser feitos na indústria do produtor, então ele não
precisa parar sua produção, ele pode testar blends de
vinhos, de fermentados, até mesmo de cachaça aqui.
Testar sua produção e depois testar o aceite do
público ou não aqui no laboratório. Ele pula etapas
sem antes lançar o produto para o comércio ,
comentou o coordenador de Gestão do Campo do
Ifes, Victorio Birchler Tonini.

Essa troca de conhecimento, a assistência agrícola e a
preservação ambiental, são incentivos que fazem das
vinícolas de Santa Teresa uma referência para o
estado e o país.

Site: https://g1.globo.com/es/espirito-

santo/agronegocios/noticia/2024/03/03/1a-cidade-

fundada-por-italianos-no-brasil-e-a-que-mais-produz-

vinhos-e-espumantes-no-es.ghtml
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Por Roger Santana, TV Gazeta

Santa Teresa, conhecida por ser a primeira cidade
fundada por italianos no Brasil, é também o município
que mais produz vinho, espumantes e sucos de uva no
Espírito Santo. A busca pelo conhecimento e parceria
com institutos de pesquisa fazem a produção ganhar
força e qualidade, conquistando espaço e clientes pelo
país.

Compartilhe no WhatsAppCompartilhe no Telegram

A cidade, localizada na Região Serrana capixaba, tem
despertando o interesse de pesquisadores, que têm
levado conhecimento aos agricultores e fabricantes de
vários derivados da uva. A região também se destaca
na produção de uvas.

Uma das maiores preocupações e desafios de
produtores e pesquisadores é como ampliar o plantio
de uva e manter o equilíbrio ecológico.

Imagina a diversidade de relações que existe em uma
floresta e, de repente, você tirou aquilo ali e colocou
uma cultura ali no meio. Dá um desequilíbrio tremendo
, explicou o doutor em entomologia e professor do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), Lusinerio
Prezotti.

Encontros e palestras são realizados com frequência
para os envolvidos na produção e envolvem a
participação do Instituto Capixaba de Pesquisa,
Assistência Técnica e Extensão (Incaper), do Ifes e do
Ministério de Agricultura.

Para o professor do Ifes, é uma forma de não só
preservar o meio ambiente, mas também de produzir
uma uva de melhor qualidade e mais protegida do
ataque de pragas e mudanças climáticas.

Se a gente conseguir imitar um pouquinho do que
acontece na floresta, a gente resgata esse equilíbrio
novamente. Não total, mas pelo menos melhorar
bastante em relação ao que estava , complementou o
professor.

LEIA TAMBÉM:

De alimentação a cosmético: Consumo de abacate
aumenta e ES se torna o 4º maior produtor da fruta no

paísOrquídea centenária que veio do RJ produz
baunilha de alta qualidade no ES

Proteger a uva e o meio ambiente também é garantia
de água na propriedade. E na irrigação a diferença
entre uma boa produtividade e um resultado ruim,
pode estar na dose.

Essa água em excesso vai levar nutrientes para outras
regiões do solo que a planta não aproveita. Então,
você tem vários desperdícios no sistema. Além de
comprometer o resultado , disse o pesquisador do
Incaper, Caio Louzada Martins.

Um técnico consegue orientar os produtores e apontar
todos os fatores que precisam ser levados em conta
na plantação. Lara Silvestrin é engenheira agrônoma e
atua no Sul do país. O interesse por Santa Teresa
veio pela semelhança com as terras gaúchas.

Quando eu vim para cá, me surpreendeu com as
similaridades com relação ao Rio Grande do Sul,
pr inc ipa lmente pe la  cu l tura i ta l iana e pe la
característica de ser agricultura familiar de pequenas
propriedades , contou a engenheira agrônoma.

A engenheira trabalha junto aos produtores na
conscientização sobre os riscos do uso do agrotóxico
e as vantagens do cultivo orgânico.

Isso vai trazer redução de custos de produção para o
agricultor, porque ele vai ter menos custos na
aquisição desses insumos que são caros, vai ter
melhora na qualidade de saúde dele, por não usar
agrotóxicos. Vai ter menos contaminação de solo e de
água, porque o adubo em excesso também contamina
o solo e a água. E para o consumidor também, claro,
porque vai consumir um alimento mais saudável ,
pontuou Lara.

O cultivo sem defensivo químico e sem ataque de
pragas exige o plantio de variedade resistente a
doenças, e o conhecimento do solo para saber como é
a absorção da água e do adubo e, assim, definir a
quantidade aplicada para conseguir uma uva de
qualidade.

Foram os pesquisadores que ajudaram a produtora
Élida e o marido na transição do cultivo tradicional
para o orgânico. Os primeiros pés de uva forma
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plantados em 1988 e o primeiro vinho foi feito em
1990.

Hoje, o casal tem duas mil plantas de variedades
diferentes. Mas é a uva cora que desperta a
curiosidade pela sua coloração.

É um vinho bem cheiroso, bem saboroso. Ai faz seco,
meio seco e suave. E até hoje, sempre, o carro-chefe
que mais vende é cora (uva para vinho). Só a gente
faz no município de Santa Teresa, esse cora. Faz
vinho e suco integral também , disse a produtora rural,
Élida Tonn Braun.

Na Serra Gaúcha ela encontrou as referências de uma
boa fermentação para chegar a um vinho com mais
sabor e aroma.

Sergio Spreandio tem uma das vinícolas mais
conhecidas de Santa Teresa.

Foi plantio de café, depois começou a entrar os
plantios de eucalipto na região. Em seguida, veio o
plantio de tomate que a gente trabalhou bastante
tempo e chegamos a ser o segundo maior produtor de
tomate do estado. Depois,  começou a f icar
desgastado. Aí um sobrinho meu chegou com a ideia
de fazer plantio de frutas. Aí eu comecei com plantio
de pêssego, ameixa. Junto, ele falou porque eu não
plantava uva também. E aí começamos o plantio de
uva em 1997, 1998 , explicou o produtor.

O produtor contou que nos últimos dez anos o plantio
de uva e produção de vinho foram se modernizando e,
com isso, aumentou o acesso a novas tendências de
produção.

Pensando em ajudar os produtores, o Ifes de Santa
Teresa deve ampliar a pesquisa sobre a produção de
vinhos e espumantes.

Podem ser feitos pequenos testes, que não vão mais
ser feitos na indústria do produtor, então ele não
precisa parar sua produção, ele pode testar blends de
vinhos, de fermentados, até mesmo de cachaça aqui.
Testar sua produção e depois testar o aceite do
público ou não aqui no laboratório. Ele pula etapas
sem antes lançar o produto para o comércio ,
comentou o coordenador de Gestão do Campo do
Ifes, Victorio Birchler Tonini.

Essa troca de conhecimento, a assistência agrícola e a
preservação ambiental, são incentivos que fazem das
vinícolas de Santa Teresa uma referência para o
estado e o país.

VÍDEOS: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://g1.globo.com/es/espirito-
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Santa Teresa, na Região Serrana do Espírito Santo,
tem despertado interesse de pesquisadores para
trazer maior qualidade ao plantio de uvas para a
produção de suco, vinhos e espumantes. Santa
Teresa é um dos municípios que mais produz vinhos,
espumantes e suco de uva no ES

Santa Teresa, conhecida por ser a primeira cidade
fundada por italianos no Brasil, é também o município
que mais produz vinho, espumantes e sucos de uva no
Espírito Santo. A busca pelo conhecimento e parceria
com institutos de pesquisa fazem a produção ganhar
força e qualidade, conquistando espaço e clientes pelo
país.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

A cidade, localizada na Região Serrana capixaba, tem
despertando o interesse de pesquisadores, que têm
levado conhecimento aos agricultores e fabricantes de
vários derivados da uva. A região também se destaca
na produção de uvas.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

Uma das maiores preocupações e desafios de
produtores e pesquisadores é como ampliar o plantio
de uva e manter o equilíbrio ecológico.

Imagina a diversidade de relações que existe em uma
floresta e, de repente, você tirou aquilo ali e colocou
uma cultura ali no meio. Dá um desequilíbrio tremendo
, explicou o doutor em entomologia e professor do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), Lusinerio
Prezotti.

Santa Teresa, no Espírito Santo, se destaca na
produção de uvas no estado

Reprodução/TV Gazeta

Encontros e palestras são realizados com frequência
para os envolvidos na produção e envolvem a
participação do Instituto Capixaba de Pesquisa,
Assistência Técnica e Extensão (Incaper), do Ifes e do
Ministério de Agricultura.

Para o professor do Ifes, é uma forma de não só
preservar o meio ambiente, mas também de produzir
uma uva de melhor qualidade e mais protegida do
ataque de pragas e mudanças climáticas.

Se a gente conseguir imitar um pouquinho do que
acontece na floresta, a gente resgata esse equilíbrio
novamente. Não total, mas pelo menos melhorar
bastante em relação ao que estava , complementou o
professor.

LEIA TAMBÉM:

De alimentação a cosmético: Consumo de abacate
aumenta e ES se torna o 4º maior produtor da fruta no
país

Orquídea centenária que veio do RJ produz baunilha
de alta qualidade no ES

Proteger a uva e o meio ambiente também é garantia
de água na propriedade. E na irrigação a diferença
entre uma boa produtividade e um resultado ruim,
pode estar na dose.

Essa água em excesso vai levar nutrientes para outras
regiões do solo que a planta não aproveita. Então,
você tem vários desperdícios no sistema. Além de
comprometer o resultado , disse o pesquisador do
Incaper, Caio Louzada Martins.

Palestras tem sido dadas para produtores em Santa
Teresa para aperfeiçoar produções de vinho

Reprodução/TV Gazeta

Um técnico consegue orientar os produtores e apontar
todos os fatores que precisam ser levados em conta
na plantação. Lara Silvestrin é engenheira agrônoma e
atua no Sul do país. O interesse por Santa Teresa
veio pela semelhança com as terras gaúchas.

Quando eu vim para cá, me surpreendeu com as
similaridades com relação ao Rio Grande do Sul,
pr inc ipa lmente pe la  cu l tura i ta l iana e pe la
característica de ser agricultura familiar de pequenas
propriedades , contou a engenheira agrônoma.

A engenheira trabalha junto aos produtores na
conscientização sobre os riscos do uso do agrotóxico
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e as vantagens do cultivo orgânico.

Isso vai trazer redução de custos de produção para o
agricultor, porque ele vai ter menos custos na
aquisição desses insumos que são caros, vai ter
melhora na qualidade de saúde dele, por não usar
agrotóxicos. Vai ter menos contaminação de solo e de
água, porque o adubo em excesso também contamina
o solo e a água. E para o consumidor também, claro,
porque vai consumir um alimento mais saudável ,
pontuou Lara.

O clima ameno ajuda na qualidade da produção de
uvas em Santa Teresa, no Espírito Santo

Reprodução/TV Gazeta

O cultivo sem defensivo químico e sem ataque de
pragas exige o plantio de variedade resistente a
doenças, e o conhecimento do solo para saber como é
a absorção da água e do adubo e, assim, definir a
quantidade aplicada para conseguir uma uva de
qualidade.

Foram os pesquisadores que ajudaram a produtora
Élida e o marido na transição do cultivo tradicional
para o orgânico. Os primeiros pés de uva forma
plantados em 1988 e o primeiro vinho foi feito em
1990.

Hoje, o casal tem duas mil plantas de variedades
diferentes. Mas é a uva cora que desperta a
curiosidade pela sua coloração.

É um vinho bem cheiroso, bem saboroso. Ai faz seco,
meio seco e suave. E até hoje, sempre, o carro-chefe
que mais vende é cora (uva para vinho). Só a gente
faz no município de Santa Teresa, esse cora. Faz
vinho e suco integral também , disse a produtora rural,
Élida Tonn Braun.

Uva cora é destaque na produção e é utilizada para
fazer vinhos e suco integral da fruta

Reprodução/TV Gazeta

Na Serra Gaúcha ela encontrou as referências de uma
boa fermentação para chegar a um vinho com mais
sabor e aroma.

Sergio Spreandio tem uma das vinícolas mais
conhecidas de Santa Teresa.

Foi plantio de café, depois começou a entrar os
plantios de eucalipto na região. Em seguida, veio o
plantio de tomate que a gente trabalhou bastante
tempo e chegamos a ser o segundo maior produtor de
tomate do estado. Depois,  começou a f icar

desgastado. Aí um sobrinho meu chegou com a ideia
de fazer plantio de frutas. Aí eu comecei com plantio
de pêssego, ameixa. Junto, ele falou porque eu não
plantava uva também. E aí começamos o plantio de
uva em 1997, 1998 , explicou o produtor.

O produtor contou que nos últimos dez anos o plantio
de uva e produção de vinho foram se modernizando e,
com isso, aumentou o acesso a novas tendências de
produção.

Casal de Santa Teresa, no Espírito Santo, já cultiva
uvas há mais de 30 anos

Reprodução/TV Gazeta

Pensando em ajudar os produtores, o Ifes de Santa
Teresa deve ampliar a pesquisa sobre a produção de
vinhos e espumantes.

Podem ser feitos pequenos testes, que não vão mais
ser feitos na indústria do produtor, então ele não
precisa parar sua produção, ele pode testar blends de
vinhos, de fermentados, até mesmo de cachaça aqui.
Testar sua produção e depois testar o aceite do
público ou não aqui no laboratório. Ele pula etapas
sem antes lançar o produto para o comércio ,
comentou o coordenador de Gestão do Campo do
Ifes, Victorio Birchler Tonini.

Essa troca de conhecimento, a assistência agrícola e a
preservação ambiental, são incentivos que fazem das
vinícolas de Santa Teresa uma referência para o
estado e o país.

VÍDEOS: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://www.spiai.com/1a-cidade-fundada-por-

italianos-no-brasil-e-a-que-mais-produz-vinhos-e-

espumantes-no-es-1105228.html
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Edital seleciona avaliadores internos e
externos para projetos de inovação científica

no Ifes - IFES (Últimas notícias.)
 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Seg, 4 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Editor

O Comitê Institucional de Iniciação Científica,
Desenvolvimento Tecnológico e Inovação (Cicti) do
Ifes é composto por avaliadores externos e internos. A
seleção desses pesquisadores é realizada por meio do
edital 12/2024 da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-
Graduação. Esse comitê terá a função de avaliar as
propostas submetidas ao Programa Institucional de
Iniciação Científica, Desenvolvimento Tecnológico e
Inovação (Picti), bem como os trabalhos apresentados
na Jornada de Integração do Ifes 2024.

As inscrições para se tornar um avaliador no Cicti
devem ser feitas até o dia 1º de abril por meio do
Sistema Integrado de Gerenciamento da Pesquisa do
Ifes (SIGPESq). Todos os avaliadores internos
selecionados receberão pontuações que serão
consideradas em todos os processos seletivos da
PRPPG ao longo do ano de 2025.

É importante ressaltar que a participação no Comitê
Institucional de Iniciação Científica, Desenvolvimento
Tecnológico e Inovação é uma oportunidade valiosa
para os pesquisadores do Ifes. Além de contribuir para
a avaliação e seleção de projetos de pesquisa, os
avaliadores terão a chance de se envolver ativamente
no desenvolvimento da ciência e tecnologia na
instituição.

Para mais informações e para acessar o edital
12/2024, basta visitar a página oficial da Pró-Reitoria
de Pesquisa e Pós-Graduação do Ifes. Não perca
essa oportunidade de fazer parte do Cicti e contribuir
para o avanço da pesquisa e da inovação no âmbito
acadêmico.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/edital-seleciona-
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82

https://portalmaratimba.com.br/edital-seleciona-avaliadores-internos-e-externos-para-projetos-de-inovacao-cientifica-no-ifes-ifes/
https://portalmaratimba.com.br/edital-seleciona-avaliadores-internos-e-externos-para-projetos-de-inovacao-cientifica-no-ifes-ifes/
https://portalmaratimba.com.br/edital-seleciona-avaliadores-internos-e-externos-para-projetos-de-inovacao-cientifica-no-ifes-ifes/


Ifes Nova Venécia abre vagas para os cursos
de graduação

 

SITE BARRA / SÃO MATEUS / ES. Seg, 4 de Março de 2024
IFES GERAL

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), campus
Nova Venécia, abriu inscrições para o Processo
Seletivo 19/2024 com vagas de cadastro de reserva,
vagas não ocupadas pelo SISU, para os cursos de
graduação em Engenharia Civil, Geologia e Geografia.
Os cursos são gratuitos, na modalidade presencial e o
ingresso ocorrerá já no semestre letivo 2024/01.

Estão sendo ofertadas quatro vagas para o curso de
Engenharia Civil, 12 vagas para o curso de Geologia e
15 vagas para o curso de Geografia. As inscrições são
on-line e gratuitas e vão até as 23h59 do próximo
domingo (10).

O processo de seleção será feito pela análise e
pontuação dos candidatos que realizaram o Exame
Nacional do Ensino Médio (ENEM), entre os anos de
2019 e 2023. Excepcionalmente para o curso de
Licenciatura em Geografia, serão aceitos candidatos
que não fizeram ENEM mediante prova de redação,
que será agendada no momento da inscrição, nos
horários propostos pelo campus.

S a i b a  m a i s  n o  s i t e :
h t t ps : / / novavenec ia . i f es . edu .b r / p rocessos -
seletivos/alunos/16906-edital-19-2024-processo-
seletivo-para-cadastro-de-reserva-dos-cursos-de-
graduacaonovavenecia.ifes.edu.br

Site: https://sitebarra.com.br/v8/ifes-nova-venecia-abre-

vagas-para-os-cursos-de-graduacao/
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Ifes Nova Venécia abre vagas para os cursos
de graduação
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Redação RNES

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), campus
Nova Venécia, abriu inscrições para o Processo
Seletivo 19/2024 com vagas de cadastro de reserva,
vagas não ocupadas pelo SISU, para os cursos de
graduação em Engenharia Civil, Geologia e Geografia.
Os cursos são gratuitos, na modalidade presencial e o
ingresso ocorrerá já no semestre letivo 2024/01.

Estão sendo ofertadas quatro vagas para o curso de
Engenharia Civil, 12 vagas para o curso de Geologia e
15 vagas para o curso de Geografia. As inscrições são
on-line e gratuitas e vão até as 23h59 do próximo
domingo (10).

O processo de seleção será feito pela análise e
pontuação dos candidatos que realizaram o Exame
Nacional do Ensino Médio (ENEM), entre os anos de
2019 e 2023. Excepcionalmente para o curso de
Licenciatura em Geografia, serão aceitos candidatos
que não fizeram ENEM mediante prova de redação,
que será agendada no momento da inscrição, nos
horários propostos pelo campus.

S a i b a  m a i s  n o  s i t e :
h t t ps : / / novavenec ia . i f es . edu .b r / p rocessos -
seletivos/alunos/16906-edital-19-2024-processo-
seletivo-para-cadastro-de-reserva-dos-cursos-de-
graduacaonovavenecia.ifes.edu.br
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Distribuição dos Cadernos Institucionais
2024 iniciada - IFES (Últimas notícias.)
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Por Editor

O lançamento dos cadernos institucionais 2024 pelo
Ifes já está em andamento, com a distribuição do
material para os servidores dos campi. Neste ano, a
entrega dos cadernos ficará a cargo das diretorias-
gerais de cada campus, que serão responsáveis por
fornecer os cadernos aos servidores efetivos,
professores temporários e substitutos.

Na Reitoria, os servidores já podem retirar os
cadernos na sala da Assessoria de Comunicação
Social. Para os demais campi, os gabinetes dos
diretores-gerais foram orientados a buscar o material
na mesma sala, garantindo a distribuição eficiente e
organizada.

O caderno institucional deste ano tem como tema
principal a diversidade e inclusão, trazendo
informações institucionais relevantes, uma página de
adesivos e até mesmo um passatempo para os
servidores. É uma forma de abordar questões
importantes e promover a reflexão dentro da
instituição.

Além dos cadernos físicos, o Ifes disponibiliza um Kit
Digital no site oficial, contendo materiais úteis para
organização, como folhas de planejamento e estudo,
guias institucionais e manuais. O acesso ao Kit Digital
pode ser feito através do link ifes.edu.br/kit-digital.

A iniciativa de fornecer cadernos e materiais úteis para
os servidores demonstra o compromisso do Ifes com o
desenvolvimento profissional e a capacitação dos
colaboradores. A diversidade e inclusão são temas
fundamentais nos dias atuais, e abordá-los de forma
tão tangível promove a reflexão e o diálogo dentro da
instituição.

Com a entrega dos cadernos em andamento e o
acesso ao Kit Digital disponível, os servidores do Ifes
têm em mãos ferramentas importantes para o seu
desenvolvimento e para a promoção de um ambiente
de trabalho mais inclusivo e diversificado. A iniciativa
demonstra a preocupação da instituição em oferecer
suporte e apoio aos seus colaboradores, visando o
crescimento e aprimoramento constante.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/distribuicao-dos-
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Pé-de-Meia deve beneficiar 31 mil
estudantes no Espírito Santo

 

ES HOJE ONLINE / ES - POLÍTICA. Seg, 4 de Março de 2024
IFES GERAL

Andressa Mota

A semana dos estudantes capixabas começou com
uma excelente notícia. Foi lançado nesta segunda-
feira (04) o Programa "Pé-de-Meia", uma poupança
para alunos do ensino médio, que deve beneficiar
mais de 31 mil estudantes no Espírito Santo. O
número definitivo será atualizado após apuração das
matrículas de 2023 e atualização da base do Cadastro
Único para Programas Sociais do Governo Federal -
(CadÚnico). A solenidade foi realizada na Escola
Estadual de Ensino Médio Mário Gurgel, em Vila
Velha.

O objetivo do programa é incentivar de forma
financeira e educacional, usando uma prática antiga
do brasileiro: a poupança. Dessa forma, os alunos que
frequentarem a escola, vão receber um valor, no ato
da matrícula, e nos meses de acordo com o ano letivo.
A ideia é que os estudantes não tenham mais a
necessidade de sair  da escola para a judar
f inanceiramente em casa.

A aluna Beatriz Lopes Nicolau, está na 2ª série de
informática II e ficou muito feliz com a notícia. "Esse
programa vai ajudar demais porque vou receber para
estudar. Já fiz estágio e sei como é cansativo estudar
e trabalhar. Agora, com a renda e a possibilidade de
poder guardar uma parte para render, vai ajudar muito
para quem quer fazer faculdade", afirmou.

Estados, Distrito Federal e os municípios vão
colaborar e prestar as informações necessárias à
execução do?incentivo, a fim de possibilitar o
acesso?a ele para?os estudantes matriculados nas
respectivas redes de ensino.

Para receber a poupança do ensino médio, o
estudante não precisa fazer qualquer cadastro. Basta
ter CPF e matrícula em série do ensino médio público,
registrada até dois meses após o início do ano letivo.?
Além disso,?é necessário ter?entre?14 e 24?anos, e
ser integrante de família beneficiária do Programa
Bolsa Família, que será?prioridade?nesse início do
incentivo financeiro-educacional. O programa deve
beneficiar, neste ano, em todo o Brasil, cerca de 2,5
milhões de estudantes. O investimento do MEC,
previsto para 2024, será de R$ 7,1 bilhões.

O   P é - d e - M e i a ? p r e v ê  o  p a g a m e n t o  d e

incentivo mensal de R$ 200, que podem ser sacados
em qualquer momento, mais depósitos de R$ 1.000 ao
final de cada ano concluído, que o estudante só pode
retirar da poupança após se formar no ensino
méd io .  Cons ide rando  as  dez  pa rce las  de
incentivo, os depósitos anuais e, ainda, o adicional de
R$ 200 pela participação no Exame Nacional do
Ensino Médio (Enem), os valores podem chegar a R$
9.200 por aluno. Os pagamentos começam no dia 26
de março.

Na solenidade, além do governador, Renato
Casagrande, que assinou o documento junto com o
Ministro da Educação, Camilo Santana, estavam
deputados estaduais, deputados federais e o senador
Fabiano Contarato, que destacou a importância do
programa. "Eu estudei em escola pública e estudei no
Ifes e afirmo que, com esse tipo de atitude, o filho do
pobre terá escola de qualidade. Durante muitos anos,
tivemos um Ifes e hoje temos 26".

O senador aproveitou para cobrar do ministro mais
unidades de ensino. "Gostaria de pedir ao ministro um
Ifes em Muniz Freire e Regência, além de aumentar o
número de vagas nos cursos de medicina nos pólos da
Ufes, porque só através da educação pública de
qualidade teremos um país melhor", disse Contarato.

O Ministro da Educação, Camilo Santana, parecia
estar preparado para a cobrança amigável de
Contarato quando anunciou boas notícias para os
reitores da Ufes e do Ifes, durante a solenidade.
"Retomando as obras do Programa de Aceleração do
Crescimento (PAC) em todas as áreas, pela primeira
vez, a educação entra no PAC, com novas escolas,
novas creches, ônibus, novos IFES, investimentos nas
universidades, consolidação dos campings que
precisam", destacou Santana.

O ministro ainda comentou que nenhum país cresce
com justiça social, se não investir em educação. "A
falta de diálogo, de parceria com estados e municípios
e durante a pandemia, se não fossem os diretores,
não conseguiriamos passar por esse momento. Temos
muito a agradecer aos professores pela dedicação. O
ensino médio tem a maior taxa de abandono escolar.
Temos 4 bilhões de reais para investir em escolas de
tempo integral. Uma forma de ajudar a mãe que
precisa trabalhar e com o filho na escola, sabendo que
ele vai aprender música, inovação e que o filho não vai
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deixar a escola para contribuir em casa, é dar
dignidade", afirmou Camilo Santana.

Para o presidente da Caixa Econômica federal (CEF)
do Estado, Carlos Vieira, a educação capixaba está
vivendo um momento muito especial. "Não existe
transformação em um país se não for conduzida pelos
professores. É com eles que a mudança acontece. Fui
aluno de escola pública e hoje sou presidente de uma
das instituições mais antigas do Brasil. Essa
transformação chega ao estado pelos recursos da
caixa e (parlamentares) federais para ajudar o
governador a transformar a vida desses alunos",
declarou.

O governador, Renato Casagrande, ressaltou que o
Espírito Santo é o primeiro estado a receber o
programa. "Somos os primeiros e, com isso, damos
mais um passo para ter os alunos em sala de aula,
para cumprir a nossa tarefa de ofertar oportunidade ao
povo do Espírito Santo, a quem não tem, quem não
nasceu com a oportunidade. A educação é o melhor
caminho. A escola é o local de reduzir a violência e
criar oportunidades. Vamos investir para que o
ambiente seja voltado para inovação. Temos quase
quatro mil alunos que fazem música e temos mais de
100 escolas com Música na Rede", disse o
governador.

Site: https://eshoje.com.br/politica/2024/03/pe-de-meia-

deve-beneficiar-31-mil-estudantes-no-espirito-santo/
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Projeto EmpreendedorES oferece
consultorias gratuitas para empresas de

pequeno porte
 

A IMPRENSA ONLINE / ES. Seg, 4 de Março de 2024
IFES GERAL

Economia | ES

Empresas de pequeno porte que precisam de ajuda
para impulsionar seus negócios agora têm uma grande
oportunidade. É o projeto EmpreendedorES, uma
iniciativa do Serviço de Apoio às Micro e Pequenas
Empresas no Espírito Santo (Sebrae/ES), em parceria
com o Ministér io do Empreendedor ismo, da
Microempresa e da Empresa de Pequeno Porte, que
oferece consultorias gratuitas por meio de empresas
juniores.

Para participar, os empreendedores devem procurar
uma agência do Sebrae/ES, onde serão direcionados
para a consul tor ia mais adequada às suas
necessidades. Os endereços de todas as agências no
Espírito Santo, além de contatos para atendimento,
podem ser acessados no Portal do Sebrae/ES.

De acordo com Alline Zanoni, gerente de relações
institucionais do Sebrae/ES, o EmpreendedorES tem
como propósito orientar pequenos negócios que
surgiram em decorrência do desemprego ou que
tiveram impactos negativos provocados pela
pandemia, além de direcionar um atendimento
e s p e c i a l  p a r a  m u l h e r e s  e m  s i t u a ç ã o  d e
v u l n e r a b i l i d a d e .

" S ã o  c o n s u l t o r i a s  e m  d i v e r s a s  á r e a s  d o
empreendedorismo, como marketing, planejamento
estratégico, projeto de interiores, consultoria
financeira, registro de marca, rotulagem, entre outros
temas. Todas as consultorias serão subsidiadas pelo
Sebrae e pelo governo federal".

Para aderir, é preciso ter documentação que comprove
s u a  c o n d i ç ã o  e m p r e s a r i a l ,  s e j a  c o m o
microempreendedor individual (MEI), microempresa
(ME), empresa de pequeno porte (EPP), produtor rural
ou artesão. "Queremos promover a competitividade, o
desenvolvimento sustentável e o empreendedorismo
nas micro e pequenas empresas, oferecendo serviços
gratuitos e de qualidade por meio do trabalho das
empresas juniores", ressalta Alline.

Os atendimentos serão prestados por uma das 16
empresas juniores associadas a instituições de ensino

reconhecidas no estado, como a Universidade Federal
do Espírito Santo (Ufes), Universidade Vila Velha
(UVV), Faculdade de Direito de Vitória (FDV) e
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes). A previsão
é que esses atendimentos aconteçam até setembro.

Por Érica Souza

Site: https://aimprensaonline.com.br/2024/03/04/projeto-
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Ifes Nova Venécia abre vagas para cursos de
graduação
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O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) campus
Nova Venécia abre inscrições para o Processo
Seletivo 19/2024 com vagas de cadastro de reserva,
vagas não ocupadas pelo SISU, para os cursos de
graduação em Engenharia Civil, Geologia e Geografia.
Os cursos são gratuitos, na modalidade presencial e o
ingresso ocorrerá já no semestre letivo 2024/01.

Estão sendo ofertadas 04 (quatro) vagas para o curso
de Engenharia Civil, 12 (doze) vagas para o curso de
Geologia e 15 (quinze) vagas para o curso de
Geografia. As inscrições são on-line e gratuitas e vão
até as 23h59 do dia 10/03/2024.

O processo de seleção será feito pela análise e
pontuação dos candidatos que realizaram o Exame
Nacional do Ensino Médio (ENEM) entre os anos de
2019 e 2023 . Excepcionalmente para o curso de
Licenciatura em Geografia, serão aceitos candidatos
que não fizeram ENEM mediante prova de redação,
que será agendada no momento da inscrição, nos
horários propostos pelo campus.

Saiba mais em nosso site: novavenecia.ifes.edu.br

Site: https://correio9.com.br/ifes-nova-venecia-abre-

vagas-para-cursos-de-graduacao/
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Caminhada Penitencial reúne 1 mil pessoas
em Alegre
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Centenas de fiéis se reuniram na manhã deste
domingo, 03 de março, em Alegre, para participarem
da Caminhada Penitencial, ato católico que é realizado
geralmente no terceiro domingo da Quaresma.

Os católicos compareceram ao evento às 5 horas e a
previsão da Paróquia Nossa Senhora da Penha é de
que aproximadamente 1 mil fiéis tenham participado
da caminhada.

Este ano, o trajeto teve início no pátio da Matriz,
passando pelo centro de Alegre e, seguindo pela BR
482 até o ginásio de esportes do Instituto Federal do
Espírito Santo (IFES), localizado no distrito de Rive,
um trajeto de aproximadamente 12 km.

Na chegada, o bispo diocesano de Cachoeiro de
Itapemirim, Dom Luiz Fernando Lisboa, presidiu uma
missa. A celebração foi concelebrada pelos padres
Juliano Ribeiro Almeida (pároco), Márcio Teodoro da
Silva, SDB (vigário paroquial), Giovanni Geraldo
Quites, Gilberto Roberto Silva e Claudinei Bourguignon
Mascarelo (Pe. Caio). A Paróquia Nossa Senhora
Auxiliadora, de Jerônimo Monteiro, também participou
da Celebração Eucarística.

Caminhada

A caminhada acontece no período da Quaresma,
geralmente no terceiro domingo da celebração. A
Quaresma começa na quarta-feira de cinzas, que,
neste ano, ocorreu no dia 14 de fevereiro, e vai até a
Semana Santa.

Site: http://www.jornalfato.com.br/religiao/caminhada-
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Santa Teresa é líder na produção de vinhos e
uvas no Espírito Santo (Agricultura)

 

ES FALA / VITÓRIA / ES. Seg, 4 de Março de 2024
IFES GERAL

Santa Teresa, conhecida como a primeira cidade
fundada por italianos no Brasil, destaca-se também
como o município líder na produção de vinho,
espumantes e sucos de uva no Espírito Santo. A
busca constante por conhecimento e parcerias com
institutos de pesquisa impulsionam essa produção,
garantindo-lhe força e qualidade, além de conquistar
espaço e clientes em todo o país.

Localizada na Região Serrana capixaba, a apenas 60
km de Colatina, Santa Teresa tem despertado o
interesse de pesquisadores, que colaboram com
agricultores e fabricantes de diversos produtos
derivados da uva. A região também se destaca pela
produção de uvas de alta qualidade.

No entanto, um dos principais desafios enfrentados
pelos produtores e pesquisadores é a busca pelo
equilíbrio ecológico ao ampliar o cultivo da uva na
região.

"Imagina a diversidade de relações que existem em
uma floresta e, de repente, você tirou aquilo ali e
colocou uma cultura ali no meio. Dá um desequilíbrio
tremendo", explica o doutor em entomologia e
professor do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes), Lusinério Prezotti.

Para abordar essa questão, são frequentemente
realizados encontros e palestras envolvendo o Instituto
Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão (Incaper), o Ifes  e o Ministério de
Agricultura. Essas iniciativas visam não apenas
preservar o meio ambiente, mas também produzir
uvas de melhor qualidade, protegidas contra pragas e
adversidades climáticas.

Segundo o professor do Ifes, essa abordagem
representa uma tentativa de recriar, ainda que
parcialmente, as complexas interações presentes na
floresta, buscando restabelecer o equilíbrio ambiental.
"Se a gente conseguir imitar um pouquinho do que
acontece na floresta, a gente resgata esse equilíbrio
novamente. Não total, mas pelo menos melhorar
bastante em relação ao que estava", complementa o
professor.

© 2019/2021 ES FALA
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Primeira Cidade Fundada por Italianos
Lidera Produção de Vinhos e Espumantes no

ES
 

FOCO NO ES / VITÓRIA / ES - NOTÍCIAS. Seg, 4 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Santa Teresa, conhecida por ser a primeira cidade
fundada por italianos no Brasil, é também o município
que mais produz vinho, espumantes e sucos de uva no
Espírito Santo. A busca pelo conhecimento e parceria
com institutos de pesquisa fazem a produção ganhar
força e qualidade, conquistando espaço e clientes pelo
país.

A cidade, localizada na Região Serrana capixaba, tem
despertando o interesse de pesquisadores, que têm
levado conhecimento aos agricultores e fabricantes de
vários derivados da uva. A região também se destaca
na produção de uvas.

Uma das maiores preocupações e desafios de
produtores e pesquisadores é como ampliar o plantio
de uva e manter o equilíbrio ecológico.

"Imagina a diversidade de relações que existe em uma
floresta e, de repente, você tirou aquilo ali e colocou
uma cultura ali no meio. Dá um desequilíbrio
tremendo", explicou o doutor em entomologia e
professor do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes), Lusinerio Prezotti.

Encontros e palestras são realizados com frequência
para os envolvidos na produção e envolvem a
participação do Instituto Capixaba de Pesquisa,
Assistência Técnica e Extensão (Incaper), do Ifes e do
Ministério de Agricultura.

Para o professor do Ifes, é uma forma de não só
preservar o meio ambiente, mas também de produzir
uma uva de melhor qualidade e mais protegida do
ataque de pragas e mudanças climáticas.

"Se a gente conseguir imitar um pouquinho do que
acontece na floresta, a gente resgata esse equilíbrio
novamente. Não total, mas pelo menos melhorar
bastante em relação ao que estava", complementou o
professor.

Proteger a uva e o meio ambiente também é garantia
de água na propriedade. E na irrigação a diferença
entre uma boa produtividade e um resultado ruim,
pode estar na dose.

"Essa água em excesso vai levar nutrientes para
outras regiões do solo que a planta não aproveita.
Então, você tem vários desperdícios no sistema. Além
de comprometer o resultado", disse o pesquisador do
Incaper, Caio Louzada Martins.

Palestras tem sido dadas para produtores em Santa
Teresa para aperfeiçoar produções de vinho.

Um técnico consegue orientar os produtores e apontar
todos os fatores que precisam ser levados em conta
na plantação. Lara Silvestrin é engenheira agrônoma e
atua no Sul do país. O interesse por Santa Teresa
veio pela semelhança com as terras gaúchas.

"Quando eu vim para cá, me surpreendeu com as
similaridades com relação ao Rio Grande do Sul,
pr inc ipa lmente pe la  cu l tura i ta l iana e pe la
característica de ser agricultura familiar de pequenas
propriedades", contou a engenheira agrônoma.

A engenheira trabalha junto aos produtores na
conscientização sobre os riscos do uso do agrotóxico
e as vantagens do cultivo orgânico.

O cultivo sem defensivo químico e sem ataque de
pragas exige o plantio de variedade resistente a
doenças, e o conhecimento do solo para saber como é
a absorção da água e do adubo e, assim, definir a
quantidade aplicada para conseguir uma uva de
qualidade.

Foram os pesquisadores que ajudaram a produtora
Élida e o marido na transição do cultivo tradicional
para o orgânico. Os primeiros pés de uva forma
plantados em 1988 e o primeiro vinho foi feito em
1990.

Hoje, o casal tem duas mil plantas de variedades
diferentes. Mas é a uva cora que desperta a
curiosidade pela sua coloração.

"É um vinho bem cheiroso, bem saboroso. Ai faz seco,
meio seco e suave. E até hoje, sempre, o carro-chefe
que mais vende é cora (uva para vinho). Só a gente
faz no município de Santa Teresa, esse cora. Faz
vinho e suco integral também", disse a produtora rural,
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Élida Tonn Braun.

Na Serra Gaúcha ela encontrou as referências de uma
boa fermentação para chegar a um vinho com mais
sabor e aroma.

Sergio Spreandio tem uma das vinícolas mais
conhecidas de Santa Teresa.

"Foi plantio de café, depois começou a entrar os
plantios de eucalipto na região. Em seguida, veio o
plantio de tomate que a gente trabalhou bastante
tempo e chegamos a ser o segundo maior produtor de
tomate do estado. Depois,  começou a f icar
desgastado. Aí um sobrinho meu chegou com a ideia
de fazer plantio de frutas. Aí eu comecei com plantio
de pêssego, ameixa. Junto, ele falou porque eu não
plantava uva também. E aí começamos o plantio de
uva em 1997, 1998", explicou o produtor.

O produtor contou que nos últimos dez anos o plantio
de uva e produção de vinho foram se modernizando e,
com isso, aumentou o acesso a novas tendências de
produção.

Casal de Santa Teresa, no Espírito Santo, já cultiva
uvas há mais de 30 anos.

Pensando em ajudar os produtores, o Ifes de Santa
Teresa deve ampliar a pesquisa sobre a produção de
vinhos e espumantes.

"Podem ser feitos pequenos testes, que não vão mais
ser feitos na indústria do produtor, então ele não
precisa parar sua produção, ele pode testar blends de
vinhos, de fermentados, até mesmo de cachaça aqui.
Testar sua produção e depois testar o aceite do
público ou não aqui no laboratório. Ele pula etapas
sem antes lançar o produto para o comércio",
comentou o coordenador de Gestão do Campo do
Ifes, Victorio Birchler Tonini.

Essa troca de conhecimento, a assistência agrícola e a
preservação ambiental, são incentivos que fazem das
vinícolas de Santa Teresa uma referência para o
estado e o país.

Site: https://foconoes.com.br/primeira-cidade-fundada-
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Inova Serra firma parceria estratégica para
impulsionar o ecossistema capixaba de

inovação
 

PREFEITURA MUNICIPAL DA SERRA / ES. Seg, 4 de Março de 2024
IFES GERAL

Texto: Djeisan Maria
-  Foto: Freepik

O distrito de Inovação Tecnológica Inova Serra assina
um termo de colaboração com a empresa TecVitória
nesta terça-feira (5). A empresa será responsável por
gerenciar ,  contratar  e executar  os serv iços
necessários para impulsionar o desenvolvimento do
ecossistema de inovação serrano e também do
Espírito Santo.

O evento para consagração da parceria acontece a
partir das 9 horas, no Senac Serra, em Portal de
Jacaraípe. Na ocasião, o secretário de Inovação,
Ciência e Tecnologia da Serra, Pedro Trindade vai
falar sobre os avanços do InovaSerra, a exemplo do
programa de aceleração de startups.

Também fará parte do evento uma apresentação do
Plano de Trabalho que será desenvolvido pela
TecVitória. A empresa foi selecionada por meio de um
chamamento público e desenvolverá os trabalhos por
18 meses.

"Essa etapa do planejamento estratégico é crucial,
pois consolida o Inova a Serra como referência no
cenário da inovação no Espírito Santo. Este marco
representa um aumento significativo no investimento
financeiro e econômico da prefeitura no projeto,
contando com um parceiro estratégico como a Tec
Vitória , pontua Pedro.

Distrito de Inovação

O InovaSerra é resultado de uma colaboração entre a
Prefeitura da Serra, a comunidade acadêmica e a
Associação de Empresários da Serra (Ases). Esse
ecossistema abriga empresas, universidades,
institutos de pesquisa, incubadoras e aceleradoras de
startups, todas beneficiadas por incentivos fiscais que
visam promover o desenvolvimento econômico e
social da região.

As instituições instaladas na região têm até 100% de
desconto no IPTU, redução da alíquota do ISS e até
50% de isenção do ITBI.

Confira os detalhes da Assinatura do Termo de
Colaboração

Data: 05 de Março de 2024 (terça-feira)

Horário: 9h às 12h

Local: SENAC SERRA - Auditório - Av. Talma
Rodrigues Ribeiro, 2881 - Portal de Jacaraípe

Programação:

9h: Recepção

9h30: Abertura

9 h 4 5 :  R e p r e s e n t a n t e s  I n o v a S e r r a
( P r e f e i t u r a + A S E S + I F E S )

10h: Pedro Trindade - As entregas de 2021

10h10: O InovaSerra e o recurso para o edital

10h20: Tecvitória - Plano de trabalho

10h40 - Assinatura do Termo de Colaboração

Site: http://www.serra.es.gov.br/noticias/inova-serra-
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Homem é detido após rasgar lona do
terminal de Itaparica
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Caminhada Penitencial reúne mais de mil
pessoas em Alegre

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES - CIDADES. Seg, 4 de Março de 2024
IFES GERAL

Redação

Centenas de fiéis se reuniram na manhã deste
domingo (3), em Alegre, para participarem da
Caminhada Penitencial, ato católico que é realizado
geralmente no terceiro domingo da Quaresma.

Os católicos compareceram ao evento às 5h e a
previsão da Paróquia Nossa Senhora da Penha é de
que aproximadamente 1 mil fiéis tenham participado
da caminhada.

Leia também: Jerônimo Monteiro é o "berço da laranja"
no Espírito Santo

Este ano, o trajeto teve início no pátio da Matriz,
passando pelo centro de Alegre e, seguindo pela BR
482 até o ginásio de esportes do Instituto Federal do
Espírito Santo (IFES), localizado no distrito de Rive,
um trajeto de aproximadamente 12 km.

Na chegada, o bispo diocesano de Cachoeiro de
Itapemirim, Dom Luiz Fernando Lisboa, presidiu uma
missa. A celebração foi concelebrada pelos padres
Juliano Ribeiro Almeida (pároco), Márcio Teodoro da
Silva, SDB (vigário paroquial), Giovanni Geraldo
Quites, Gilberto Roberto Silva e Claudinei Bourguignon
Mascarelo (Pe. Caio). A Paróquia Nossa Senhora
Auxiliadora, de Jerônimo Monteiro, também participou
da Celebração Eucarística.

Caminhada Penitencial

A caminhada acontece no período da Quaresma,
geralmente no terceiro domingo da celebração. A
Quaresma começa na quarta-feira de cinzas, que,
neste ano, ocorreu no dia 14 de fevereiro, e vai até a
Semana Santa.

Fotos: José Alberto/Pascom Nossa Senhora da Penha
(Alegre)

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/caminhada-
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Feminismo e luta antirracista são temas de
eventos em alusão ao Dia Internacional da

Mulher
 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO / UFES - NOTÍCIAS. Seg, 4 de Março de 2024
IFES GERAL

Para celebrar o Dia Internacional da Mulher,
comemorado em 8 de março, o Grupo de Estudos
Antirracista Lula Rocha (GEALR) , vinculado ao
Núcleo de Estudos sobre Violência, Segurança Pública
e Direitos Humanos (Nevi/Ufes) , realizará nesta terça-
feira, 5, dois eventos com o objetivo de discutir temas
relacionados ao feminismo e à luta antirracista. A partir
das 14 horas, o auditório da Casa do Cidadão,
localizado no bairro de Itararé, em Vitória, estará
aberto ao público para o debate A luta antirracista na
perspectiva das mulheres . O evento será realizado
em parceria com a Secretaria Municipal de Direitos
Humanos e vai abordar a luta antirracista sob o ponto
de vista feminino. Os interessados em participar
devem se inscrever por meio d este link . As vagas são
limitadas a 110 inscritos.

Mais tarde, às 19 horas, terá início o encontro A
importância do feminismo e da participação da mulher
branca na luta antirracista . Também aberto ao
público, o evento acontecerá no Mini Auditório 2 do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes, campus
Vitória) e visa problematizar as questões pertinentes à
temática das relações raciais, abordando as
especificidades da discriminação sofrida pelas
mulheres negras.

"Se rá  ap resen tado  um reco r te  u rgen te  à
responsabilidade de um segmento social que por
vezes parece estar alheio a esta demanda: as
mulheres brancas, correlacionado-as às abordagens
feministas que passam a se debruçar sobre a questão
de gênero a partir do prisma antirracista", explica a
professora do Departamento de Serviço Social (DSS)
e coordenadora do Nevi, Raquel Sabará, que organiza
os encontros ao lado da professora do DSS Adriana
Ilha e do pesquisador do Nevi Jonatas Nery.

Participarão das palestras da tarde a advogada e
professora da Universidade Federal do Rio de Janeiro
(UFRJ) Roberta Araújo, membro da Comissão de
Igualdade Racial da Ordem dos Advogados do Brasil
(OAB); e a mestra em Educação e especialista em
Psicopedagogia institucional Noelia Miranda, que atua
em temas como literatura africana e afro-brasileira
infantil e infanto-juvenil e meninas negras na literatura.

A advogada Roberta Araújo também participará do
evento noturno, que contará ainda com palestras da
historiadora e secretária geral do Diretório Central dos
Estudantes (DCE) da Ufes, Loyane Lô, militante do
Movimento Negro Unificado (MNU) e do Levante
Popular da Juventude; e da doutoranda em
Oceanografia Ambiental pela Ufes Dandara Cabral,
estudiosa dos impactos do racismo ambiental em
comunidades tradicionais atingidas por grandes
empreendimentos.

Direitos humanos

Para Adriana Ilha, as comemorações em torno do dia
8 de março trazem à tona a questão do feminismo
muitas vezes voltado apenas às mulheres brancas.
"Nós precisamos de um feminismo que agregue as
mulheres negras e os homens também. Como diz Bell
Hooks, 'o feminismo é para todo mundo'!", ressalta. De
acordo com ela, é função da universidade promover
uma educação para a cidadania e em defesa dos
direitos humanos: "Este é o nosso papel enquanto
Ufes: a importância da universidade na nossa
formação e na divulgação para a própria sociedade,
para que os crimes de injúria racial e os episódios de
racismo sejam enfrentados, sejam evitados por meio
da conscientização. Segundo Ângela Davis, 'não basta
não ser racista, precisamos ser antirracistas'".

Os eventos são organizados pelo GEALR, em parceria
com o MNU, o Fórum de Mulheres de Cariacica e o
Coletivo Amara, contando com apoio do Nevi/Ufes.

Texto: Adriana Damasceno

Edição: Thereza Marinho

Site: http://www.ufes.br/conteudo/feminismo-e-luta-

antirracista-sao-temas-de-eventos-em-alusao-ao-dia-

internacional-da-mulher

98

http://www.ufes.br/conteudo/feminismo-e-luta-antirracista-sao-temas-de-eventos-em-alusao-ao-dia-internacional-da-mulher
http://www.ufes.br/conteudo/feminismo-e-luta-antirracista-sao-temas-de-eventos-em-alusao-ao-dia-internacional-da-mulher
http://www.ufes.br/conteudo/feminismo-e-luta-antirracista-sao-temas-de-eventos-em-alusao-ao-dia-internacional-da-mulher


Santa Tereza é a cidade que mais produz
vinhos no Espírito Santo
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Projeto itinerante "Busão das Artes" chega
pela 1ª vez em Vitória (De graça)

 

FOLHA VITÓRIA / ES. Seg, 4 de Março de 2024
IFES GERAL

Thamiris Guidoni
Redação Folha Vitória

Pela 1ª vez em Vitór ia ,  o Busão das Artes
terá experimentos interativos e imersivos de ciência e
arte, promovendo um mergulho pelo universo
"invisível" de fungos, bactérias e micro-organismos
fundamentais para a vida humana.

O caminhão de 15 metros adaptado para apresentar
esses experimentos chega ao Espírito Santo na
quarta-feira (6) .

O projeto itinerante, que integra a atuação extramuros
do museu, ficará no Parque Municipal Pedra da
Cebola , em Vitória , com entrada gratuita . O projeto
vai atender ao público em geral e oferecer programa
de agendamento para escolas públicas e privadas.

A ideia é ampliar a compreensão do público sobre o
universo, o corpo humano, as bactérias e a relação
dos indivíduos com o meio ambiente. Tudo isso com
instalações artísticas e interatividade, mostrando como
as manifestações da vida biológica se relacionam com
tudo que há no planeta. Q

uem guia o visitante por esse universo tão rico e pouco
explorado está invisível aos olhos: fungos, bactérias e
vírus.

"A atuação educativa do Museu Vale em seu momento
Extramuros, visa continuar o seu legado de promover
cultura, educação e formação, sempre próximo às
escolas, articulando arte, ciência e experiências
sensoriais, de forma a expandir os conceitos de ensino
e aprendizagem", afirma Claudia Afonso, diretora do
Museu Vale.

CIÊNCIAS E MEIO AMBIENTE

Idealizado pelo curador e criador interdisciplinar
Marcello Dantas , em parceria com o físico Luiz
Alberto Rezende de Oliveira , um dos idealizadores e
ex-curador do Museu do Amanhã, o Busão é um
projeto realizado por Renata Lima , que dirige a Das
Lima Produções, e a dupla Lilian Pieroni e Luciana
Levacov , da Carioca DNA.

O Busão das Artes nasceu da força de vontade da
Carioca DNA e da Das Lima em educar, humanizar e

sensibilizar, abordando dois temas urgentes e atuais:
ciência e meio ambiente. Esse projeto acontece em
praças e outros espaços públicos, gratuitamente, e
está aberto a todos. Uma equipe capacitada de
mediadores e arte educadores irá atender e
aprofundar os conteúdos apresentados. Procuramos
sempre buscar qualidade de vida e tornar a cidade um
ambiente vivo", conta Luciana Levacov, sócia da
Carioca DNA.

"Com esse projeto, buscamos democratizar o acesso
ao conhecimento científico e biológico, mostrando a
importância de conhecer o próprio corpo, as bactérias
que vivem em nós e as que nos cercam. Respeitar as
interações e processos do meio ambiente é essencial
para a continuidade de vida terrestre", ressalta Luiz
Alberto Rezende Oliveira.

NOVAS DESCOBERTAS

Quem for ao Busão vai descobrir que há mais de um
quatrilhão de bactérias na Terra, dos quais 100 bilhões
habitam o corpo humano, e 99,99% ainda sequer
foram descobertas.

Todos os seres v ivos estão profundamente
interligados, e suas existências se definem pelas
linhas de fronteira e de intercâmbio entre cada ser.

"A luta ancestral entre fungos, bactérias e vírus, que
estão relacionados ao início e ao fim da vida. E é esse
conceito que o Busão pretende divulgar. Não nos
damos conta de que temos mais bactérias no
organismo do que há estrelas no céu", comenta
Oliveira.

Com obras dos artistas Jaider Esbell, Piero Manzoni,
Ricardo Carvão, Ricardo Siri, Suzana Queiroga, Vik
Muniz, Vivian Caccuri e Walmor Corrêa, o projeto
iniciou em 2021, no Rio de Janeiro, onde o Busão das
Artes realizou cinco paradas até 2022 (Praça Santos
Dumont, Parque Madureira, Praça Mauá, Cidade das
Artes e Bangu Shopping).

Marcello Dantas destaca que, em razão da pandemia
da covid-19, as pessoas acabaram aprendendo mais
sobre uma série de processos não perceptíveis a olho
nu, mas que mudam o curso da história.

Essa dimensão microbial, seja do fungo, da bactéria
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ou do vírus, está ativa e tem muito a nos dizer.

É preciso inocular na cabeça das pessoas a
consciência sobre essas dinâmicas e usar a arte como
plataforma para entender as forças que estão em
constante relação", afirma o curador.

Ao falar de fungos, bactérias e vírus, o Busão traz a
diversidade para o centro da discussão, partindo do
próprio conceito da existência. Oliveira lembra que, até
1995, os biólogos pensavam que uma floresta era uma
coleção de árvores e que os indivíduos árvores se
definiam pela singularidade, independente de tudo que
os rodeava.

Hoje, a ciência assegura que há uma rede de fungos
subterrânea que conecta os vegetais e transforma
essa coleção em uma sociedade, de tal maneira, que
as árvores mais velhas cuidam das mais novas e as
saudáveis auxiliam as doentes. E isso vale para
qualquer ser vivo, de acordo com o físico.

" O Busão propõe uma experiência sensorial e
cognitiva para levar informação adiante, mostrando
como a diversidade integra todos os grupos. Nós tanto
pertencemos a um ecossistema exterior, que fora da
gente nos nutre e nos sustenta, assim como cada um
de nós é em si um ecossistema .

O Busão busca apresentar um conceito original do
século XXI: a diversidade integra unidades. Não
podemos falar apenas em seres diversos. Cada um
desses seres é, em si, uma fonte de diversidade. O
que estamos levando ao Espírito Santo é, para nós,
uma missão de responsabilidade social", conta
Marcello Dantas.

ATUAÇÃO EXTRAMUROS EXPANDE PRESENÇA
DO MUSEU VALE

Nos 25 anos de história, o Museu Vale já realizou 53
grandes exposições e recebeu mais de 2,2 milhões de
visitantes. Desde o início de 2023 com ações
extramuros, o museu tem alcançado novos públicos -
chegando às praças, parques, novos espaços e a
cada vez mais pessoas de municípios da Grande
Vitória, no estado do Espírito Santo e além dele,
através de intercâmbios e troca de conhecimento.

O Museu Vale promove atividades de arte-educação
em escolas públicas do estado, no Parque Botânico
Vale, em Vitória, e na Reserva Natural Vale, em
Linhares.

E, em 2023, promoveu também três exposições, que
tiveram público de mais de 73 mil pessoas: "O
Extraordinário Mundo de Leonardo Da Vinci", na
Cidade da Inovação do IFES - Instituto Federal do

Espírito Santo; e "Memórias do Futuro - Um Olhar
sobre a Coleção do Instituto Histórico e Geográfico
Brasileiro", "De Onde Surgem os Sonhos | Coleção
Andrea e José Olympio Pereira", ambas no Palácio
Anchieta.

CONHEÇA MAIS SOBRE AS EXPERIÊNCIAS DO
BUSÃO

Quem for ao Busão poderá conferir, por exemplo, fotos
de umbigos feitas pelo artista Vik Muniz, mostrando
que eles são únicos para cada indivíduo, e que assim
tem um forte caráter identitário.

Já o artista Jaider Esbell (1979-2021), indígena da
etnia Macuxi, apresenta a obra "A vida vem da luz
invisível - Os povos que moram no nosso corpo".

Produzido especialmente para o Busão, com 120x140
cm, o trabalho faz alusão à constante metamorfose
que é a vida.

"É um trabalho que faz pensar que, para além da
nossa vida e do nosso pensamento, há uma infinidade
de outras formas de vidas tão complexas e interativas
no mundo, sem que nos demos conta", refletiu Esbell
em depoimento feito por ocasião da estreia no Rio de
Janeiro.

Já a artista Suzana Queiroga propõe um mergulho no
habitat das bactérias, com uma instalação que
permitirá ao visitante interagir com uma simulação do
ambiente desses seres microscópicos.

Com recortes em placas de policarbonato alveolar em
cores translúcidas, ela construiu uma obra que terá
cerca de 270x189x210m.

Suzana mesclou o conceito das placas de Petri -
usadas para o cultivo e análise de microorganismos
em laboratório - com a proposta de sua série "O
mundo segue indiferente a nós".

Através da superposição de layers de papeis
coloridos, a artista visual carioca trabalha a ideia de
redes diversas, desde os neurônios até as tramas das
cidades, os fluxos dos líquidos, a diversidade dos
desenhos moleculares, a microbiologia e o tecido
cósmico.

Meu desejo é tornar tridimensional o universo da
microbiologia, especificamente o das bactérias, e
trazer para a escala urbana e para a experiência do
olhar. Quero trabalhar a ideia de sermos ecossistemas
ambulantes em que convivem diversos reinos em
harmonia, guerra e/ou colaboração", explica a artista.

No Busão, também será possível saber quanto pesam
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os micróbios existentes no organismo de um indivíduo,
através de uma balança que calcula o peso não-
humano.

Sem falar no trabalho do artista Walmor Correa, que
envolve de forma bem-humorada sereias e pikaias.
Pikaias? Sim uma espécie de animal marinho que
viveu há cerca de 500 milhões de anos, no período
Cambriano. Deste curioso cruzamento entre lenda e
ciência, surge "O beijo da pikaia".

Idealizei o encontro, em alto mar, entre duas pikaias;
imaginei o contato das antenas e das bocas; imaginei
até mesmo um beijo ou, numa abordagem menos
românt ica,  a pr imeira t roca de bactér ias.  É
interessante pensar que, em dez segundos de um
beijo, permutamos cerca de 80 milhões de bactérias.
E, de acordo com especialistas, isso quase sempre é
bom, porque as bactérias da chamada microbiota
garantem um funcionamento melhor do organismo",
conta Corrêa.

Com tantos conceitos novos em discussão, é possível
que o Busão instigue mais dúvidas do que certezas.
Pensando nisso, na parte externa, haverá recipientes
com perguntas, para que os visitantes possam refletir
sobre o que viram e sobre a própria condição humana:
"Só somos humanos, porque somos inumanos",
provoca Luiz Alberto.

Para os criadores do Busão, a ideia de circular por
praças da cidade traz novos elementos de análise.
Eles consideram estes espaços públicos um local de
conversa em que, pela diversidade de seus
frequentadores, há uma intensa troca bacteriológica.

"Esta é a dimensão ética e política do Busão. Ao não
colocar fronteiras entre a ciência e a arte, e criar
diálogo com as pessoas estamos também propondo
uma revisão do próprio sentido de cidadania", finaliza
Oliveira.

SOBRE AS OBRAS

Cada artista levou um pouco da essência para
contribuir com o projeto, propondo experiência visuais
e sensoriais para o público:

"A vida vem da luz invisível - Os povos que moram no
nosso corpo" é a obra de Jaider Esbell (1979-2021),
indígena da etnia Macuxi, e mostra a interação entre
fungos e bactér ias -  uma das mais ant igas
colaborações e compet ições da natureza.

"Merde Essenciel" foi criada por Piero Manzoni (1933-
1963) e fala sobre o destino das fezes na Natureza, ao
tornarem-se um ambiente de nutrientes e bactérias
que impulsionam novas vidas enquanto preservam sua

identidade biológica.

"Como conversar com árvores", de Ricardo Carvão, é
composta por esculturas de materiais reutilizados que
mostram como as substâncias atravessam e se
transformam dentro de cada célula do corpo, bem
como nas árvores.

"Polonizando ideias" é a de Ricardo Siri, que traça um
paralelo entre os humanos e as abelhas a partir da
biologia e da essencial arte de polinização, permitindo
que o ciclo reprodutivo das flores seja completado.

"Curiosar", de Suzana Queiroga, traz uma experiência
tridimensional dos corpos se entrelaçando com
camadas de culturas bacterianas em escala humana.

"Umbigos" é a mostra de Vik Muniz, com a mais
completa biometria de um ser humano: a microflora do
umbigo (mais identitária do que qualquer outra forma
de tornar o indivíduo único).

"Sesmaria Soundsystem", de Vivian Caccuri, é um
sistema de som modelado puramente a partir de
rapadura obtida da cana-de-açúcar, reinterpretando
derivados da cana em mídia de reprodução de som
que ecoam barulho das folhas da cana, das
queimadas e dos insetos que gravitam em torno do
material.

"Pikaia" é a instalação de Walmor Corrêa, que oferece
a imagem do beijo imaginário da Pikaia gracilens -
animal marinho extinto que viveu há 505 milhões de
anos, no período Cambriano na forma de cartazes e
adesivos.

SOBRE LUIZ ALBERTO REZENDE DE OLIVEIRA

Físico, doutor em Cosmologia, foi pesquisador do
Instituto de Cosmologia, Relatividade e Astrofísica
(ICRA-BR) do Centro Brasileiro de Pesquisas Físicas
(CBPF/MCTI), onde também atuou como professor de
História e Filosofia da Ciência. Professor, palestrante e
consultor de diversas instituições, foi curador do
Museu do Amanhã do Rio de Janeiro.

SOBRE MARCELLO DANTAS

Criador interdisciplinar, trabalha na fronteira entre a
arte e a tecnologia, produzindo exposições, museus e
múlt ip los projetos que buscam proporcionar
experiências de imersão por meio dos sentidos e da
percepção.

Esteve por trás da concepção de diversos museus,
entre os quais o Museu da Língua Portuguesa e a
Japan House, em São Paulo; o Museu do Homem
Americano e o Museu da Natureza, no Piauí; e o
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Museu do Caribe, na Colômbia.

Assinou a curadoria de exposições de artistas
estrangeiros de renome como Ai Weiwei, Anish
Kapoor, Jenny Holzer, Michelangelo Pistoletto, Peter
Greenaway, Rebecca Horn, Bill Viola e Laurie
Anderson. Foi também diretor artístico do Pavilhão do
Brasil na Expo Shanghai 2010; do Pavilhão do Brasil
na Rio+20; e da Estação Pelé, em Berlim, na Copa do
Mundo de 2006. Integra o corpo de curadoria da
Bienal de Vancouver desde 2014.

MUSEU VALE APRESENTA BUSÃO DAS ARTES

Data: 6 a 31 de março de 2024

Local: Parque Municipal Pedra da Cebola, em Vitória

Horário de funcionamento: quarta-feira a domingo, das
9 às 17h; sendo na quinta-feira com horário estendido,
das 9 às 21h

Visitas agendadas: escolas e instituições devem enviar
e-mail para [email protected] e realizar o agendamento
da visita

Entrada gratuita

I n f o r m a ç õ e s :  w w w . m u s e u v a l e . o r g  e
w w w . b u s a o d a s a r t e s . c o m . b r .

Site:

https://www.folhavitoria.com.br/entretenimento/noticia/0

3/2024/projeto-itinerante-busao-das-artes-chega-pela-1-

vez-em-vitoria
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Ministro da Educação promete novos Ifes e
investimentos em universidades no ES

(Instituto federal)
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Caroline Freitas

Repórter
/

cfreitas@redegazeta.com.br

Durante o evento de lançamento do programa Pé-de-
Meia em Vila Velha, na manhã desta segunda-feira
(15), o ministro da Educação, Camilo Santana,
declarou que, em breve, o Estado deve ganhar novos
campi do Instituto Federal Espírito Santo (IFES).

Detalhes como os municípios que serão contemplados
ou quando acontecerá efetivamente, não foram
informados. O ministro, porém, também disse que há
previsão de mais investimentos nas universidades
federais em solo capixaba.

No mesmo evento, o senador Fabiano Contarato (PT)
pediu, em pronunciamento, a instalação de IFs em
Regência (Linhares) e em Muniz Freire.

Site: https://www.agazeta.com.br/agora/ministro-da-

educacao-promete-novos-ifes-e-investimentos-em-

universidades-no-es-0324
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Projeto EmpreendedorES oferece
consultorias gratuitas para empresas de

pequeno porte
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Empresas de pequeno porte que precisam de ajuda
para impulsionar seus negócios agora têm uma grande
oportunidade. É o projeto EmpreendedorES, uma
iniciativa do Serviço de Apoio às Micro e Pequenas
Empresas no Espírito Santo (Sebrae/ES), em parceria
com o Ministér io do Empreendedor ismo, da
Microempresa e da Empresa de Pequeno Porte, que
oferece consultorias gratuitas por meio de empresas
juniores.

Para participar, os empreendedores devem procurar
uma agência do Sebrae/ES, onde serão direcionados
para a consul tor ia mais adequada às suas
necessidades. Os endereços de todas as agências no
Espírito Santo, além de contatos para atendimento,
podem ser acessados no Portal do Sebrae/ES.

De acordo com Alline Zanoni, gerente de relações
institucionais do Sebrae/ES, o EmpreendedorES tem
como propósito orientar pequenos negócios que
surgiram em decorrência do desemprego ou que
tiveram impactos negativos provocados pela
pandemia, além de direcionar um atendimento
e s p e c i a l  p a r a  m u l h e r e s  e m  s i t u a ç ã o  d e
v u l n e r a b i l i d a d e .

" S ã o  c o n s u l t o r i a s  e m  d i v e r s a s  á r e a s  d o
empreendedorismo, como marketing, planejamento
estratégico, projeto de interiores, consultoria
financeira, registro de marca, rotulagem, entre outros
temas. Todas as consultorias serão subsidiadas pelo
Sebrae e pelo governo federal".

Para aderir, é preciso ter documentação que comprove
s u a  c o n d i ç ã o  e m p r e s a r i a l ,  s e j a  c o m o
microempreendedor individual (MEI), microempresa
(ME), empresa de pequeno porte (EPP), produtor rural
ou artesão. "Queremos promover a competitividade, o
desenvolvimento sustentável e o empreendedorismo
nas micro e pequenas empresas, oferecendo serviços
gratuitos e de qualidade por meio do trabalho das
empresas juniores", ressalta Alline.

Os atendimentos serão prestados por uma das 16
empresas juniores associadas a instituições de ensino
reconhecidas no estado, como a Universidade Federal
do Espírito Santo (Ufes), Universidade Vila Velha

(UVV), Faculdade de Direito de Vitória (FDV) e
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes). A previsão
é que esses atendimentos aconteçam até setembro.

PORTAL SBN

Site: https://portalsbn.com.br/projeto-empreendedores-

oferece-consultorias-gratuitas-para-empresas-de-

pequeno-porte
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Mais de 30 vagas para cursos técnicos no
Ifes de Cachoeiro

 

TV GAZETA REGIONAL / AF. GLOBO ES - GAZETA MEIO DIA. Seg, 4 de Março de 2024
IFES GERAL

+++ Transcrição +++ oportunidade de cursos técnicos
no IFES de cachoeiro a mais de 30 vagas abertas. Eu
vou conversar com a Bruna Merlique, tem as
informações para a gente. Agora, voltando de férias,
não dá para fazer a comprinha no aplicativo, não. Tem
que esperar pelo menos um mês, hein, Bruna? Tem
que esperar, com certeza, Aurelio. Mas vamos ao
assunto dos cursos do IFES que vão ser ofertados
aqui em cachoeiro de Itapemirim. E eu estou aqui em
frente à escola estadual do Liceu Muniz Freire, aqui na
Rua Moreira. O Felipe vai mostrar um pouquinho aqui
da escola para quem está em casa se situar. Isso
porque hoje à noite, aqui, às 19h30, 7h30 da noite, vai
ter uma palestra de orientações sobre os cursos
técnicos que são ofertados pelo IFES. Então, quem
tem interesse, curiosidade, quer saber mais
informações sobre esses cursos técnicos, pode vir
hoje às 19h30. Não precisa fazer nenhuma inscrição
antecipada. Ela vai vir trazer um documento com foto,
qualquer documento com foto, e aí ela vai se inscrever
aqui mesmo para participar da palestra. E caso ela se
enquadre aí e possa participar tem interesse, ela vá se
inscrever nessas vagas para os cursos técnicos. São
os cursos de eletromecânica que tem 21 vagas
informáticas, 5 vagas e mineração 5 vagas. São vagas
remanescentes após o processo eletivo do IFES.
Agora só restaram essas vagas e por isso eles vão
fazer essa palestra de orientação aqui no Liceu. O
segundo EIE costuma um local de mais fácil acesso
para os moradores e podem participar os alunos que
estão custando o segundo ou o terceiro ano do ensino
médio, ou já ter concluído também um ensino médio. E
aí quem está custando não pode ter pendência, aquilo
que a gente conhece como está pagando matéria,
devendo alguma matéria, aí não pode participar, mas
quem tem interesse é só vir hoje 7,6 com um
documento para participar da palestra e também fazer
essa inscrição para esses cursos. Aurelio Volto com
você no estúdio. A oportunidade e qualificação sempre
muito importante, né, Brona? Obrigado por suas
informações e se você quiser rever, sabe onde
encontrar.

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/05/TVGAZETAREGI

ONALAFGLOBOES-13.15.25-13.17.44-1709634929.mp4
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Ministro da Educação promete novos Ifes e
investimentos em universidades no Espírito

Santo
 

RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM / ES - CBN VITÓRIA 5. Seg, 4 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/04/RDIOCBNVITRIA

925FMES-13.24.16-13.25.55-1709583017.mp3
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Inscrições abertas para Pré-Ifes e Pré-
Vestibular com valor acessível na Serra

 

JORNAL TEMPO NOVO ONLINE / ES - NOTÍCIAS. Seg, 4 de Março de 2024
IFES GERAL

Redação Jornal Tempo Novo

A PD Hub Educacional, reconhecida como o primeiro
centro de ensino de alta performance da Serra,
anunciou a abertura das matrículas para os seus
cursos preparatórios Pré-Ifes e Pré-Vestibular para o
ano de 2024. Localizado em Barcelona, o hub
educacional  d i ferencia-se por oferecer uma
infraestrutura nova e sofisticada, projetada para
impulsionar o rendimento estudantil ao máximo.

Com uma abordagem inovadora, a PD não se limita a
fornecer apenas material didático de excelência
comprovada em âmbito nacional; ela se destaca
também pelo suporte psicológico dedicado, essencial
para o bem-estar e a performance dos estudantes em
um período tão decisivo. O corpo docente é composto
por profissionais de alta qualificação, e as turmas são
intencionalmente mantidas menores para assegurar
u m a  a t e n ç ã o  m a i s  p e r s o n a l i z a d a  e ,
consequentemente, resultados mais expressivos.

As matrículas já começaram para ambos os cursos e
as aulas iniciam nesta segunda (4) para o Pré-
Vestibular e dia 11 de março para o Pré-Ifes.

Mais informações:

Telefone: (27) 3051-1949

Atendimento Whatsapp: (27) 3103-7890

Instagram: @pd.hub

Endereço: Avenida Região Sudeste, 237 - Bairro
Barcelona - ES (Ao lado do armarinho presente e arte
e em frente a Feira de Mangalhos).

Site: https://www.portaltemponovo.com.br/inscricoes-

abertas-para-pre-ifes-e-pre-vestibular-com-valor-

acessivel-na-serra/
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Inova Capixaba: Fórum de Piscicultura
movimenta Sul do Estado
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Diorgenes Ribeiro

Ocorre no mês de março, entre os dias 14 e 15, em
Muniz Freire, no sul do Estado, a Feira Inova Capixaba
- Agricultura In Foco, que neste ano recebe o "Fórum
de Piscicultura".

O Engenheiro Agrônomo Emanuel Ramos Viguetti -
Líder do programa de Aquicultura e Pesca (UGT 8 /
Litoral Sul) - EPAGRI/SC, irá abordar no primeiro dia
de palestra o tema: A EPAGRI e a Piscicultura em
Santa Catarina; Profissionalização e Viabilidade
Econômica.

Leia Também: Agricultura in foco: feira apresenta
inovação para piscicultura no Sul do ES

Emanuel estará abordando a experiência de produção
de peixe na região litorânea de Santa Catarina, no sul
do País.

"Nestes últimos anos tivemos muitos cursos de
capacitações dos piscicultores e acompanhamento
técn ico .  Levantamento  de  mui tos  dados e
informações, auxiliando os produtores nas tomadas de
decisões. A gente percebe nesta linha do tempo,
nestes últimos anos, o nível de profissionalização dos
Piscicultores e isso pode ser verificado pelos dados de
produtividade que nos temos na nossa região",
menciona o Engenheiro.

Além disso, Emanuel frisa a importância da realização
do Fórum de Piscicultura que ocorre no Espírito Santo.

"Hoje, somos o quinto maior produtor de peixes do
Brasil. Em produção de tilápias estamos no ranking do
quarto maior produtor do Brasil. E nossa região Sul, de
onde estou levando a experiência para o Inova
Capixaba, tem um destaque muito grande para a
produtividade. Produzimos muitos peixes aqui por
área. Vejo esse Fórum de Piscicultura que ocorre no
Espírito Santo, como uma grande ferramenta
extraordinária para o desenvolvimento da atividade na
região. A troca de informações e experiências ajuda
aprender muito. Podemos aprender com o erro dos
outros e assim desenvolver um grande trabalho", frisa
o Engenheiro.

Palestrantes renomados

O evento também conta com a palestra do Médico
Veterinário Francisco das Chagas de Medeiros
(FIESP/MT), da Zootecnista, Mestre em Zootecnia
(UFV) e Agente de extensão em Desenvolvimento
Rura l  -  Incaper  Luc imary Soromenho Ferr i
Nascimento; João Victor Nascimento Tardim,
Engenheiro de Aquicultura (IFES/Alegre); Bruno de
L i m a  P r e t o ,  E n g e n h e i r o  A g r ô n o m o
(UNESP/Jaboticabal), mestre e doutor em Aquicultura
(CAUNESP/Jaboticabal); Manuel dos Santos Pires
Braz Filho, Zootecnista especialista em Engenharia
Sanitária, Especialista em Microbiologia Ambiental e
Fábio Sussel, Zootecnista com mestrado em nutrição
de peixes pela UNESP de Botucatu e doutorado. Bem
como, Sussel também foi o idealizador e primeiro
apresentador do programa AquaNegócios da Fish TV.

Realização e apoio

A Feira de Inovação no Agronegócio, a Inova
Capixaba - Piscicultura In Foco, que terá como tema o
Fórum de Piscicultura, será realizada pela GFC
Eventos e conta com o apoio do Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti), do
Programa de Popular ização da Inovação -
INOVAPOP, Secretaria de Estado da Agricultura,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), Instituto
Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper), bem como o Sebrae, Ufes,
I fes  Cep id ,  P re fe i tu ra  de  Mun iz  F re i re  e
AQUINOTICIAS.COM .

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/inova-capixaba-

forum-de-piscicultura-movimenta-sul-do-estado/
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Projeto EmpreendedorES oferece
consultorias gratuitas para empresas de

pequeno porte
 

HOJE ES ONLINE - ESTADO. Seg, 4 de Março de 2024
IFES GERAL

Redação

Empresas de pequeno porte que precisam de ajuda
para impulsionar seus negócios agora têm uma grande
oportunidade. É o projeto EmpreendedorES, uma
iniciativa do Serviço de Apoio às Micro e Pequenas
Empresas no Espírito Santo (Sebrae/ES), em parceria
com o Ministér io do Empreendedor ismo, da
Microempresa e da Empresa de Pequeno Porte, que
oferece consultorias gratuitas por meio de empresas
juniores.

Para participar, os empreendedores devem procurar
uma agência do Sebrae/ES, onde serão direcionados
para a consul tor ia mais adequada às suas
necessidades. Os endereços de todas as agências no
Espírito Santo, além de contatos para atendimento,
podem ser acessados no Portal do Sebrae/ES.

De acordo com Alline Zanoni, gerente de relações
institucionais do Sebrae/ES, o EmpreendedorES tem
como propósito orientar pequenos negócios que
surgiram em decorrência do desemprego ou que
tiveram impactos negativos provocados pela
pandemia, além de direcionar um atendimento
e s p e c i a l  p a r a  m u l h e r e s  e m  s i t u a ç ã o  d e
v u l n e r a b i l i d a d e .

" S ã o  c o n s u l t o r i a s  e m  d i v e r s a s  á r e a s  d o
empreendedorismo, como marketing, planejamento
estratégico, projeto de interiores, consultoria
financeira, registro de marca, rotulagem, entre outros
temas. Todas as consultorias serão subsidiadas pelo
Sebrae e pelo governo federal".

Para aderir, é preciso ter documentação que comprove
s u a  c o n d i ç ã o  e m p r e s a r i a l ,  s e j a  c o m o
microempreendedor individual (MEI), microempresa
(ME), empresa de pequeno porte (EPP), produtor rural
ou artesão. "Queremos promover a competitividade, o
desenvolvimento sustentável e o empreendedorismo
nas micro e pequenas empresas, oferecendo serviços
gratuitos e de qualidade por meio do trabalho das
empresas juniores", ressalta Alline.

Os atendimentos serão prestados por uma das 16
empresas juniores associadas a instituições de ensino

reconhecidas no estado, como a Universidade Federal
do Espírito Santo (Ufes), Universidade Vila Velha
(UVV), Faculdade de Direito de Vitória (FDV) e
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes). A previsão
é que esses atendimentos aconteçam até setembro.

Site: https://hojees.com.br/projeto-empreendedores-

oferece-consultorias-gratuitas-para-empresas-de-

pequeno-porte/
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Inova Serra firma parceria estratégica para
impulsionar o ecossistema capixaba de

inovação
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Por:  Redação

O distrito de Inovação Tecnológica Inova Serra assina
um termo de colaboração com a empresa TecVitória
nesta terça-feira (5). A empresa será responsável por
gerenciar ,  contratar  e executar  os serv iços
necessários para impulsionar o desenvolvimento do
ecossistema de inovação serrano e também do
Espírito Santo.

O evento para consagração da parceria acontece a
partir das 9 horas, no Senac Serra, em Portal de
Jacaraípe. Na ocasião, o secretário de Inovação,
Ciência e Tecnologia da Serra, Pedro Trindade vai
falar sobre os avanços do InovaSerra, a exemplo do
programa de aceleração de startups.

Também fará parte do evento uma apresentação do
Plano de Trabalho que será desenvolvido pela
TecVitória. A empresa foi selecionada por meio de um
chamamento público e desenvolverá os trabalhos por
18 meses.

"Essa etapa do planejamento estratégico é crucial,
pois consolida o Inova a Serra como referência no
cenário da inovação no Espírito Santo. Este marco
representa um aumento significativo no investimento
financeiro e econômico da prefeitura no projeto,
contando com um parceiro estratégico como a Tec
Vitória , pontua Pedro.

Distrito de Inovação

O InovaSerra é resultado de uma colaboração entre a
Prefeitura da Serra, a comunidade acadêmica e a
Associação de Empresários da Serra (Ases). Esse
ecossistema abriga empresas, universidades,
institutos de pesquisa, incubadoras e aceleradoras de
startups, todas beneficiadas por incentivos fiscais que
visam promover o desenvolvimento econômico e
social da região.

As instituições instaladas na região têm até 100% de
desconto no IPTU, redução da alíquota do ISS e até
50% de isenção do ITBI.

Confira os detalhes da Assinatura do Termo de

Colaboração

Data: 05 de Março de 2024 (terça-feira)

Horário: 9h às 12h

Local: SENAC SERRA - Auditório - Av. Talma
Rodrigues Ribeiro, 2881 - Portal de Jacaraípe

Programação:

9h: Recepção

9h30: Abertura

9 h 4 5 :  R e p r e s e n t a n t e s  I n o v a S e r r a
( P r e f e i t u r a + A S E S + I F E S )

10h: Pedro Trindade - As entregas de 2021

10h10: O InovaSerra e o recurso para o edital

10h20: Tecvitória - Plano de trabalho

10h40 - Assinatura do Termo de Colaboração

Site: https://agoraes.com.br/noticia/1999/inova-serra-

firma-parceria-estrategica-para-impulsionar-o-
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Exposição no Campus Aracruz destaca
Cientistas Brasileiras - IFES (Últimas

notícias.)
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Por Editor

No dia 8 de março, em comemoração ao Dia
Internacional da Mulher, o Campus Aracruz realizará a
exposição "Cientistas Brasileiras", em parceria com a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes). O
objetivo é destacar a importância das mulheres na
sociedade, seja no campo da pesquisa, no mercado
de trabalho ou mesmo no papel de mãe e cuidadora
do lar.

A abertura do evento está marcada para o dia 08 de
março, às 10 horas, no Bloco F do campus. A
exposição, organizada pelo Laboratório de Ensino de
Biologia (LEB) da Ufes e coordenada pela professora
Viviana Corte, conta com a participação de estudantes
de diferentes cursos de graduação, que selecionaram
cientistas brasileiras para retratar em quadros
utilizando diversas técnicas artísticas.

As obras expostas narram a t ra jetór ia  e o
protagonismo feminino em áreas como educação,
igualdade de gênero e avanço tecnológico, social,
político e econômico. O intuito é dar visibilidade às
mulheres que foram pioneiras em seus campos de
atuação, contribuindo significativamente para o
desenvolvimento científico no Brasil e inspirando
outras a conquistar espaços e superar desafios em
uma sociedade ainda marcada pela desigualdade de
gênero.

A exposição estará aberta ao público no Bloco F do
Campus Aracruz, com entrada gratuita, de 8 de março
a 25 de abril, das 8h às 17h, de segunda a sexta-feira.
Escolas interessadas em visitar a mostra podem
agendar sua visita através do e-mail de contato.

Além disso, no Campus Vitória, haverá uma exposição
fotográfica em homenagem ao Dia Internacional da
Mulher. A mostra "E eu, Mulher Preta" estará em
exibição de 12 a 15 de março, acompanhada de uma
roda de conversa com os participantes. O projeto visa
ressignificar a identidade das mulheres negras,
destacando sua importância e combatendo a
invisibi l idade que muitas vezes as envolve.

A exposição já passou por diversos locais, como a

Galeria Homero Massena, o Tribunal Regional do
Trabalho e a Assembleia Legislativa. Para mais
informações, acesse o link disponibilizado.

Essas iniciativas celebram a força, a determinação e o
talento das mulheres, destacando suas conquistas e
inspirando a igualdade de gênero e o empoderamento
feminino. Junte-se a nós nessas celebrações e apoie a
valorização das mulheres em todas as esferas da
sociedade. Juntas somos mais fortes!

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/exposicao-no-

campus-aracruz-destaca-cientistas-brasileiras-ifes/
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Projeto de Extensão do Campus Vitória
seleciona estudantes de todos os campi da

instituição. - IFES (Últimas notícias.)
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Por Editor

O Enactus Ifes Vitória está com processo seletivo
aberto para preenchimento de vagas de trainee,
oferecendo oportunidades para estudantes de
graduação e pós-graduação de todos os campi do
Ifes. O programa busca empoderar pessoas e
melhorar suas vidas de forma econômica, social e
ambientalmente sustentável através de ações
empreendedoras.

**Sobre o Enactus Ifes Vitória**

O Enactus Ifes Vitória é um programa de Extensão
ligado à Enactus Brasil, que atualmente está
desenvolvendo dois projetos importantes. O primeiro é
o projeto "Mulembá - Empreendedores do Barro", que
colabora com as Paneleiras de Goiabeiras. O segundo
projeto é o "HemoTwin", que utiliza tecnologias de
ponta do Ifes para otimizar o atendimento para doação
de sangue no Hemoes.

**Vagas disponíveis e requisitos**

As vagas disponíveis para trainee são em diferentes
setores do Enactus Ifes Vitória, como Projetos,
Comunicação e Mídias Sociais, Financeiro e
Administrativo, Recursos Humanos e Prospecção &
Desenvolvimento. Os interessados devem ter
disponibilidade de pelo menos cinco horas semanais
por um período mínimo de seis meses. Vale ressaltar
que tanto a função de trainee quanto a dos veteranos
é voluntária, sem remuneração.

**Inscrições e prazo**

As inscrições para o processo seletivo vão até o dia 22
de março. Os interessados podem acessar o edital e o
formulário de inscrição no site oficial do Enactus Ifes
Vitória. Os estudantes de todos os campi do Ifes estão
convidados a participar do processo seletivo e
contribuir para as ações empreendedoras do
programa.

**Conclusão**

O Enactus Ifes Vitória oferece uma oportunidade única

para estudantes interessados em desenvolver ações
empreendedoras que impactam positivamente a
sociedade. Com projetos inovadores e uma equipe
engajada, o programa busca capacitar pessoas e
promover mudanças sustentáveis. Não perca a chance
de fazer parte desse time e contribuir para um futuro
melhor para todos.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/projeto-de-
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Palácio Anchieta recebe aula inaugural do
Nossa Bolsa e da Universidade Aberta

Capixaba em 2024
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Foto: Hélio Filho/Secom

As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial. O Governo do Espírito
Santo, por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) e da
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos estudantes
na aula inaugural realizada no Palácio Anchieta, em
Vitória, na manhã desta terça-feira (5).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela

UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados
os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

"É com imenso prazer que marcamos o início de um
ano promissor para a educação capixaba. A Secti, em
parceria com renomadas instituições, como o Ifes,
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo), Fames
e Secti/Esmages, que constitui a Universidade Aberta
Capixaba (UnAC), está comprometida em oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a nossa
população. Nesta terça-feira (05), celebramos não
apenas a abertura de novos cursos, mas também a
concretização do sonho de muitos capixabas, por meio
do Programa Nossa Bolsa 2024. Foram 1.055 bolsas
integrais oferecidas em parceria com a Fapes,
proporcionando acesso à graduação sem custo para
aqueles que concluíram o Ensino Médio em escolas
públicas ou como bolsistas integrais em escolas
privadas. Esse programa reforça o compromisso do
governador Renato Casagrande em fomentar o ensino
superior", destacou o secretário Bruno Lamas.

Ele salientou que as 54 opções de cursos distribuídas
em 33 instituições de Ensino Superior refletem a
diversidade de oportunidades oferecidas. "Essa aula
inaugural não se resume apenas aos anúncios de
cursos. Estamos recepcionando e dando as boas-
vindas aos novos bolsistas, que representam o futuro
brilhante que vislumbramos para o nosso Estado.
Juntos,  es tamos const ru indo um fu turo  de
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conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo", complementou Lamas.

O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

"Por meio do Nossa Bolsa, o Governo do Estado
cumpre o compromisso de ampliar o acesso ao Ensino
Superior para aqueles que mais necessitam, em
diversas áreas profissionais. Em parceria com as
instituições superiores de ensino privada, o Programa
busca formar profissionais qualificados nas mais
diversas áreas do conhecimento. Parabenizo a todos
que conquistaram as bolsas! Estamos torcendo para
que concluam suas graduações com êxito e que
tenham sucesso na carreira profissional. O sucesso de
vocês coopera com o progresso do nosso Estado",
ressaltou o diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão.

Histórias de sucesso dos programas

Dandara Cabral tem 31 anos e é moradora da região
da Grande Santo Antônio, em Vitória. A ex-bolsista se
graduou em Ciências Biológicas pelo Nossa Bolsa em
2015 e, desde então, a vida dela se transformou. "O
acesso ao programa Nossa Bolsa representou para
mim uma porta aberta às oportunidades, à quebra do
ciclo de pobreza, ao desenvolvimento pessoal e à
perseverança na busca por garantir que, embora eu
fosse a primeira em minha família a alcançar o Ensino
Superior, certamente não seria a única", contou
Dandara Cabral.

"Essa chance não apenas alimentou meu desejo
de sonhar mais alto, mas também consolidou minha
crença no poder transformador das políticas públicas
de educação. É maravilhoso ver o incentivo do
governo capixaba para que mais jovens tenham
acesso. Graças a esse impulso inicial, o universo da
ciência tornou-se não apenas mais atraente, mas
acessível", acrescentou a bióloga Dandara Cabral,
que, após a graduação, fez mestrado e, atualmente, é
doutoranda em oceanografia ambiental na Ufes.

Além do Nossa Bolsa, ela também já recebeu bolsa da
Fapes para desenvolver projetos de pesquisa científica

com estudantes da rede pública de ensino básico, por
meio do Programa de Iniciação Científica Júnior -
Pesquisador do Futuro (PIC Jr), e realizou visita ao
centro de pesquisa da Universidade do Algarve, em
Portugal, por meio do edital de apoio a visitas e
estágios técnico-científicos também da Fapes.

O Programa Nossa Bolsa

O Programa Nossa Bolsa concede bolsas em cursos
de graduação ofertados por instituições privadas e é
destinado aos capixabas que concluíram o Ensino
Médio em escolas da Rede Pública de Ensino ou em
escolas privadas, na condição de bolsistas integrais. O
Programa integra o eixo Ensino Superior, do Sistema
Universidade do Espírito Santo - UniversidadES.

A Universidade Aberta Capixaba (UnAC)

A UnAC tem a finalidade de expandir a oferta de
cursos e programas de educação superior e pós-
graduação no Espírito Santo, assim como disseminá-
los para os diversos polos, espalhados pelos
municípios do Estado, em regime de colaboração com
instituições de ensino superior públicas, o Ifes e a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).
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Palácio Anchieta recebe aula inaugural do
Nossa Bolsa e da Universidade Aberta

Capixaba em 2024
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As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial. O Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) e da
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos estudantes
na aula inaugural realizada no Palácio Anchieta, em
Vitória, na manhã desta terça-feira (05).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela
UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e

Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados
os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

"É com imenso prazer que marcamos o início de um
ano promissor para a educação capixaba. A Secti, em
parceria com renomadas instituições, como o Ifes,
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo), Fames
e Secti/Esmages, que constitui a Universidade Aberta
Capixaba (UnAC), está comprometida em oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a nossa
população. Nesta terça-feira (05), celebramos não
apenas a abertura de novos cursos, mas também a
concretização do sonho de muitos capixabas, por meio
do Programa Nossa Bolsa 2024. Foram 1.055 bolsas
integrais oferecidas em parceria com a Fapes,
proporcionando acesso à graduação sem custo para
aqueles que concluíram o Ensino Médio em escolas
públicas ou como bolsistas integrais em escolas
privadas. Esse programa reforça o compromisso do
governador Renato Casagrande em fomentar o ensino
superior", destacou o secretário Bruno Lamas.

Ele salientou que as 54 opções de cursos distribuídas
em 33 instituições de Ensino Superior refletem a
diversidade de oportunidades oferecidas. "Essa aula
inaugural não se resume apenas aos anúncios de
cursos. Estamos recepcionando e dando as boas-
vindas aos novos bolsistas, que representam o futuro
brilhante que vislumbramos para o nosso Estado.
Juntos,  es tamos const ru indo um fu turo  de
conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo", complementou Lamas.

116



INFORME CAPIXABA - DESTAQUES. Ter, 5 de Março de 2024
IFES GERAL

O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

"Por meio do Nossa Bolsa, o Governo do Estado
cumpre o compromisso de ampliar o acesso ao Ensino
Superior para aqueles que mais necessitam, em
diversas áreas profissionais. Em parceria com as
instituições superiores de ensino privada, o Programa
busca formar profissionais qualificados nas mais
diversas áreas do conhecimento. Parabenizo a todos
que conquistaram as bolsas! Estamos torcendo para
que concluam suas graduações com êxito e que
tenham sucesso na carreira profissional. O sucesso de
vocês coopera com o progresso do nosso Estado",
ressaltou o diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão.

Histórias de sucesso dos programas

Dandara Cabral tem 31 anos e é moradora da região
da Grande Santo Antônio, em Vitória. A ex-bolsista se
graduou em Ciências Biológicas pelo Nossa Bolsa em
2015 e, desde então, a vida dela se transformou. "O
acesso ao programa Nossa Bolsa representou para
mim uma porta aberta às oportunidades, à quebra do
ciclo de pobreza, ao desenvolvimento pessoal e à
perseverança na busca por garantir que, embora eu
fosse a primeira em minha família a alcançar o Ensino
Superior, certamente não seria a única", contou
Dandara Cabral.

"Essa chance não apenas alimentou meu desejo
de sonhar mais alto, mas também consolidou minha
crença no poder transformador das políticas públicas
de educação. É maravilhoso ver o incentivo do
governo capixaba para que mais jovens tenham
acesso. Graças a esse impulso inicial, o universo da
ciência tornou-se não apenas mais atraente, mas
acessível", acrescentou a bióloga Dandara Cabral,
que, após a graduação, fez mestrado e, atualmente, é
doutoranda em oceanografia ambiental na Ufes.

Além do Nossa Bolsa, ela também já recebeu bolsa da
Fapes para desenvolver projetos de pesquisa científica
com estudantes da rede pública de ensino básico, por
meio do Programa de Iniciação Científica Júnior -

Pesquisador do Futuro (PIC Jr), e realizou visita ao
centro de pesquisa da Universidade do Algarve, em
Portugal, por meio do edital de apoio a visitas e
estágios técnico-científicos também da Fapes.

O Programa Nossa Bolsa

O Programa Nossa Bolsa concede bolsas em cursos
de graduação ofertados por instituições privadas e é
destinado aos capixabas que concluíram o Ensino
Médio em escolas da Rede Pública de Ensino ou em
escolas privadas, na condição de bolsistas integrais. O
Programa integra o eixo Ensino Superior, do Sistema
Universidade do Espírito Santo - UniversidadES.

A Universidade Aberta Capixaba (UnAC)

A UnAC tem a finalidade de expandir a oferta de
cursos e programas de educação superior e pós-
graduação no Espírito Santo, assim como disseminá-
los para os diversos polos, espalhados pelos
municípios do Estado, em regime de colaboração com
instituições de ensino superior públicas, o Ifes e a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).

Por: Giovani Pagotto/Samantha Nepomuceno/Felipe
Figueiredo e Heliomara Ribeiro Mulullo
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Palácio Anchieta recebe aula inaugural do
Nossa Bolsa e da Universidade Aberta

Capixaba em 2024 (Educação)
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Redação

As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial. O Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) e da
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos estudantes
na aula inaugural realizada no Palácio Anchieta, em
Vitória, na manhã desta terça-feira (05).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela

UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados
os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

"É com imenso prazer que marcamos o início de um
ano promissor para a educação capixaba. A Secti, em
parceria com renomadas instituições, como o Ifes,
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo), Fames
e Secti/Esmages, que constitui a Universidade Aberta
Capixaba (UnAC), está comprometida em oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a nossa
população.

Nesta terça-feira (05), celebramos não apenas a
aber tura  de novos cursos,  mas também a
concretização do sonho de muitos capixabas, por meio
do Programa Nossa Bolsa 2024.

Foram 1.055 bolsas integrais oferecidas em parceria
com a Fapes, proporcionando acesso à graduação
sem custo para aqueles que concluíram o Ensino
Médio em escolas públicas ou como bolsistas integrais
em escolas privadas. Esse programa reforça o
compromisso do governador Renato Casagrande em
fomentar o ensino superior", destacou o secretário
Bruno Lamas.

Ele salientou que as 54 opções de cursos distribuídas
em 33 instituições de Ensino Superior refletem a
diversidade de oportunidades oferecidas.
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"Essa aula inaugural não se resume apenas aos
anúncios de cursos. Estamos recepcionando e dando
as boas-vindas aos novos bolsistas, que representam
o futuro brilhante que vislumbramos para o nosso
Estado. Juntos, estamos construindo um futuro de
conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo", complementou Lamas.

O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

"Por meio do Nossa Bolsa, o Governo do Estado
cumpre o compromisso de ampliar o acesso ao Ensino
Superior para aqueles que mais necessitam, em
diversas áreas profissionais. Em parceria com as
instituições superiores de ensino privada, o Programa
busca formar profissionais qualificados nas mais
diversas áreas do conhecimento.

Parabenizo a todos que conquistaram as bolsas!
Estamos torcendo para que concluam suas
graduações com êxito e que tenham sucesso na
carreira profissional. O sucesso de vocês coopera com
o progresso do nosso Estado", ressaltou o diretor-geral
da Fapes, Rodrigo Varejão.

Histórias de sucesso dos programas

Dandara Cabral tem 31 anos e é moradora da região
da Grande Santo Antônio, em Vitória. A ex-bolsista se
graduou em Ciências Biológicas pelo Nossa Bolsa em
2015 e, desde então, a vida dela se transformou.

"O acesso ao programa Nossa Bolsa representou para
mim uma porta aberta às oportunidades, à quebra do
ciclo de pobreza, ao desenvolvimento pessoal e à
perseverança na busca por garantir que, embora eu
fosse a primeira em minha família a alcançar o Ensino
Superior, certamente não seria a única", contou
Dandara Cabral.

"Essa chance não apenas alimentou meu desejo
de sonhar mais alto, mas também consolidou minha
crença no poder transformador das políticas públicas
de educação.

É maravilhoso ver o incentivo do governo capixaba
para que mais jovens tenham acesso. Graças a esse
impulso inicial, o universo da ciência tornou-se não
apenas mais atraente, mas acessível", acrescentou a
bióloga Dandara Cabral, que, após a graduação, fez
mest rado e ,  a tua lmente ,  é  doutoranda em
oceanograf ia  ambienta l  na Ufes .

Além do Nossa Bolsa, ela também já recebeu bolsa da
Fapes para desenvolver projetos de pesquisa científica
com estudantes da rede pública de ensino básico, por
meio do Programa de Iniciação Científica Júnior -
Pesquisador do Futuro (PIC Jr), e realizou visita ao
centro de pesquisa da Universidade do Algarve, em
Portugal, por meio do edital de apoio a visitas e
estágios técnico-científicos também da Fapes.

O Programa Nossa Bolsa

O Programa Nossa Bolsa concede bolsas em cursos
de graduação ofertados por instituições privadas e é
destinado aos capixabas que concluíram o Ensino
Médio em escolas da Rede Pública de Ensino ou em
escolas privadas, na condição de bolsistas integrais. O
Programa integra o eixo Ensino Superior, do Sistema
Universidade do Espírito Santo - UniversidadES.

A Universidade Aberta Capixaba (UnAC)

A UnAC tem a finalidade de expandir a oferta de
cursos e programas de educação superior e pós-
graduação no Espírito Santo, assim como disseminá-
los para os diversos polos, espalhados pelos
municípios do Estado, em regime de colaboração com
instituições de ensino superior públicas, o Ifes e a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).
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Bois e vacas morrem durante tempestade
com mais de 84 mil raios no ES: Saiba por

que isso acontece
 

GDS WEB RADIO BRASIL / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Ter, 5 de Março de 2024
IFES GERAL

965 raios atingiram São Roque do Canaã, no Noroeste
do Espírito Santo. Seis vacas e quatro bois foram
encontrados mortos. Em todo o estado, foram mais de
84 mil raios na noite do dia 1°. Gados morrem em
tempestade de raios no ES

O produtor rural Robson Tadeu Piontkovsky levou um
susto ao chegar para trabalhar na roça, na manhã
desta segunda-feira (4), em São Roque do Canaã, no
Noroeste do Espírito Santo. Ele encontrou seis vacas
e quatro bois mortos no pasto e atribui o fato a uma
tempestade de raios que atingiu o município. O
prejuízo estimado é de pelo menos R$ 30 mil.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

O produtor rural contou que, na última sexta-feira (1°),
um forte temporal caiu na propriedade e muitos raios
atingiram o local. Robson acredita que esse foi o
motivo da morte do gado. A gente fica sentido, né?
Perder os animais. Mas vamos continuar, tocar para
frente , lamentou o produtor.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

10 animais morreram após uma descarga elétrica, em
São Roque do Canaã, no Noroeste do Espírito Santo.

TV Gazeta

De acordo com o Grupo de Eletricidade Atmosférica
do Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais
(ELAT/INPE), 84.374 raios foram registrados no
Espírito Santo no dia 1° de março, entre 18h e 23h59.
No mesmo período, 965 raios ocorreram em São
Roque do Canaã.

A professora Rafaela Aparecida Piontkovsky, filha do
Robson, falou que todos estão abalados com o caso.
Nunca na região nunca se viu um caso como esse. Já
aconteceu de morrer uma vaca ou um boi, um só.
Nesse caso, estamos falando de dez animais. Então,
meu pai está muito abalado, a família toda muito triste
, falou.

Segundo a família, o prejuízo estimado em R$ 30 mil
pode ser ainda maior, já que algumas vacas estavam
prenhas.

Produtor rural, Robson Tadeu Piontkovsky, lamenta a
perda dos animais. Prejúzo é de cerca de R$ 30 mil.

TV Gazeta

Por que animais morrem com as descargas elétricas?

Os animais foram encontrados entre algumas árvores
no pasto. De acordo com o professor de engenharia
elétrica do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
Pablo Rodrigues Muniz, a morte causada pela
descarga elétrica é frequente nesses casos devido ao
processo chamado tensão de passos .

Um raio é uma corrente elétrica muito grande, de curta
duração. Quando atinge o solo, se espalha, e, na
medida que vai passando pelo solo, vai causando
diferença de potencial. O que acontece especialmente
com o gado é que a distância entre as patas é grande,
cada pata está submetida a uma tensão elétrica
diferente, o que acaba ocasionando o choque ,
explicou.

LEIA TAMBÉM:

Chefe do tráfico de drogas e membro de facção no ES
é preso durante jogo de futebol em MG; veja VÍDEO

Gritos e barulho durante sexo viram reclamações de
vizinhos em condomínio na Serra, ES

Saiba como agir e qual serviço de saúde procurar em
caso de picadas de animais peçonhentos no ES

Além disso, um dos alertas é que as pessoas não se
abriguem embaixo de árvores, mas os animais
acabam procurando justamente esses locais, como
por instinto.

Os animais tendem a se proteger próximo a árvores
durante tempestades. Então, não é uma situação que
pode ser evitada em pastos abertos. Só se houvesse
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um local coberto, com sistema de proteção de cargas,
para que eles ficassem abrigados , falou Pablo.

Chuva e raios em todo o ES

Raios foram registrados na noite desta sexta-feira (1°),
durante temporal no Espírito Santo.

Vitor Jubini

Na noite desta sexta-feira (1°) um temporal com raios
e ventos atingiu o Espírito Santo. Na Grande Vitória,
pontos de alagamentos foram vistos em todos os
municípios e houve muitas descargas elétricas e uma
pessoa morreu.

O ELAT/INPE, também respondeu o g1 sobre o pedido
de raios na Região Metropolitana de Vitoria no dia 1°
de março, entre 18h e 23h59. O município campeão
de ocorrências foi a Serra, com 3.327 registros;
seguido por Vila Velha, com 1.956 raios; Cariacica,
com 1.812; Viana, com 1.804; e Vitória, com 679 raios.

Adaiu José Ferreira, de 48 anos, foi eletrocutado, às
margens da BR-101, em Viana. Segundo familiares,
um raio atingiu um poste e desprendeu fios elétricos,
que caíram em uma área alagada, onde a vítima
estava. Uma equipe do Serviço de Atendimento Móvel
de Urgência (Samu) esteve no local e atestou o óbito
por possível descarga elétrica .

LEIA TAMBÉM:

Raios matam quase 40 bois em menos de uma
semana no ES

Raio mata cinco cabeças de gado no interior do ES

Outros transtornos também foram registrados. Pela
quinta vez, a estrutura do Terminal de Itaparica, em
Vila Velha, apresentou problemas com água
acumulada por causa da chuva. Um passageiro
rasgou a cobertura com uma faca e foi detido.

Além disso, o teto de um posto de saúde em Vitória
caiu, assustando pacientes que estavam no local.
Parques urbanos fecharam devido a ocorrências de
quedas de árvores, e houve relatos de falta de energia
na capital.

O que fazer durante uma chuva com raios?

De acordo com ELAT/INPE, 84.374 raios foram
registrados no Espírito Santo na noite da última sexta-
feira (1°).

Vitor Jubini

O professor Pablo Rodrigues Muniz passou também
orientações sobre como as pessoas devem agir
durante a ocorrência de raios e tirou dúvidas sobre
mitos relacionados às descargas elétricas.

Evitar ficar em locais abertos, o raio vai procurar
pontos altos para atingir.

Para quem estiver na rua durante um temporal, ficar
no carro é uma boa opção, porque os pneus
funcionam como isolante. Procurar uma construção
sólida é melhor ainda.

Em casa, tirar os equipamentos da tomada é válido.
Pode haver uma sobrecarga nos aparelhos e,
inclusive, atingir a pessoa que os estiver usando.

Ficar embaixo da cama não faz diferença, a estrutura
da casa, com tudo fechado, já serve como abrigo.

Cobrir os espelhos é um mito, eles não atraem os
raios.

Segurar equipamentos de metal na rua pode causar
algum problema se um raio ocorrer muito perto, mas é
extremamente difícil.

Um raio pode sim cair duas vezes no mesmo lugar,
principalmente em regiões de grande densidade de
descargas. Mas, como o planeta é muito grande, a
chance é bem pequena.

Vídeos: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://www.gdswebradiobrasil.com.br/news-bois-
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Bois e vacas morrem durante tempestade
com mais de 84 mil raios no ES: Saiba por

que isso acontece
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965 raios atingiram São Roque do Canaã, no Noroeste
do Espírito Santo. Seis vacas e quatro bois foram
encontrados mortos. Em todo o estado, foram mais de
84 mil raios na noite do dia 1°. Gados morrem em
tempestade de raios no ES

O produtor rural Robson Tadeu Piontkovsky levou um
susto ao chegar para trabalhar na roça, na manhã
desta segunda-feira (4), em São Roque do Canaã, no
Noroeste do Espírito Santo. Ele encontrou seis vacas
e quatro bois mortos no pasto e atribui o fato a uma
tempestade de raios que atingiu o município. O
prejuízo estimado é de pelo menos R$ 30 mil.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

O produtor rural contou que, na última sexta-feira (1°),
um forte temporal caiu na propriedade e muitos raios
atingiram o local. Robson acredita que esse foi o
motivo da morte do gado. A gente fica sentido, né?
Perder os animais. Mas vamos continuar, tocar para
frente , lamentou o produtor.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

10 animais morreram após uma descarga elétrica, em
São Roque do Canaã, no Noroeste do Espírito Santo.

TV Gazeta

De acordo com o Grupo de Eletricidade Atmosférica
do Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais
(ELAT/INPE), 84.374 raios foram registrados no
Espírito Santo no dia 1° de março, entre 18h e 23h59.
No mesmo período, 965 raios ocorreram em São
Roque do Canaã.

A professora Rafaela Aparecida Piontkovsky, filha do
Robson, falou que todos estão abalados com o caso.
Nunca na região nunca se viu um caso como esse. Já
aconteceu de morrer uma vaca ou um boi, um só.
Nesse caso, estamos falando de dez animais. Então,
meu pai está muito abalado, a família toda muito triste
, falou.

Segundo a família, o prejuízo estimado em R$ 30 mil
pode ser ainda maior, já que algumas vacas estavam
prenhas.

Produtor rural, Robson Tadeu Piontkovsky, lamenta a
perda dos animais. Prejúzo é de cerca de R$ 30 mil.

TV Gazeta

Por que animais morrem com as descargas elétricas?

Os animais foram encontrados entre algumas árvores
no pasto. De acordo com o professor de engenharia
elétrica do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
Pablo Rodrigues Muniz, a morte causada pela
descarga elétrica é frequente nesses casos devido ao
processo chamado tensão de passos .

Um raio é uma corrente elétrica muito grande, de curta
duração. Quando atinge o solo, se espalha, e, na
medida que vai passando pelo solo, vai causando
diferença de potencial. O que acontece especialmente
com o gado é que a distância entre as patas é grande,
cada pata está submetida a uma tensão elétrica
diferente, o que acaba ocasionando o choque ,
explicou.

LEIA TAMBÉM:

Chefe do tráfico de drogas e membro de facção no ES
é preso durante jogo de futebol em MG; veja VÍDEO

Gritos e barulho durante sexo viram reclamações de
vizinhos em condomínio na Serra, ES

Saiba como agir e qual serviço de saúde procurar em
caso de picadas de animais peçonhentos no ES

Além disso, um dos alertas é que as pessoas não se
abriguem embaixo de árvores, mas os animais
acabam procurando justamente esses locais, como
por instinto.

Os animais tendem a se proteger próximo a árvores
durante tempestades. Então, não é uma situação que
pode ser evitada em pastos abertos. Só se houvesse
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um local coberto, com sistema de proteção de cargas,
para que eles ficassem abrigados , falou Pablo.

Chuva e raios em todo o ES

Raios foram registrados na noite desta sexta-feira (1°),
durante temporal no Espírito Santo.

Vitor Jubini

Na noite desta sexta-feira (1°) um temporal com raios
e ventos atingiu o Espírito Santo. Na Grande Vitória,
pontos de alagamentos foram vistos em todos os
municípios e houve muitas descargas elétricas e uma
pessoa morreu.

O ELAT/INPE, também respondeu o g1 sobre o pedido
de raios na Região Metropolitana de Vitoria no dia 1°
de março, entre 18h e 23h59. O município campeão
de ocorrências foi a Serra, com 3.327 registros;
seguido por Vila Velha, com 1.956 raios; Cariacica,
com 1.812; Viana, com 1.804; e Vitória, com 679 raios.

Adaiu José Ferreira, de 48 anos, foi eletrocutado, às
margens da BR-101, em Viana. Segundo familiares,
um raio atingiu um poste e desprendeu fios elétricos,
que caíram em uma área alagada, onde a vítima
estava. Uma equipe do Serviço de Atendimento Móvel
de Urgência (Samu) esteve no local e atestou o óbito
por possível descarga elétrica .

LEIA TAMBÉM:

Raios matam quase 40 bois em menos de uma
semana no ES

Raio mata cinco cabeças de gado no interior do ES

Outros transtornos também foram registrados. Pela
quinta vez, a estrutura do Terminal de Itaparica, em
Vila Velha, apresentou problemas com água
acumulada por causa da chuva. Um passageiro
rasgou a cobertura com uma faca e foi detido.

Além disso, o teto de um posto de saúde em Vitória
caiu, assustando pacientes que estavam no local.
Parques urbanos fecharam devido a ocorrências de
quedas de árvores, e houve relatos de falta de energia
na capital.

O que fazer durante uma chuva com raios?

De acordo com ELAT/INPE, 84.374 raios foram
registrados no Espírito Santo na noite da última sexta-
feira (1°).

Vitor Jubini

O professor Pablo Rodrigues Muniz passou também
orientações sobre como as pessoas devem agir
durante a ocorrência de raios e tirou dúvidas sobre
mitos relacionados às descargas elétricas.

Evitar ficar em locais abertos, o raio vai procurar
pontos altos para atingir.

Para quem estiver na rua durante um temporal, ficar
no carro é uma boa opção, porque os pneus
funcionam como isolante. Procurar uma construção
sólida é melhor ainda.

Em casa, tirar os equipamentos da tomada é válido.
Pode haver uma sobrecarga nos aparelhos e,
inclusive, atingir a pessoa que os estiver usando.

Ficar embaixo da cama não faz diferença, a estrutura
da casa, com tudo fechado, já serve como abrigo.

Cobrir os espelhos é um mito, eles não atraem os
raios.

Segurar equipamentos de metal na rua pode causar
algum problema se um raio ocorrer muito perto, mas é
extremamente difícil.

Um raio pode sim cair duas vezes no mesmo lugar,
principalmente em regiões de grande densidade de
descargas. Mas, como o planeta é muito grande, a
chance é bem pequena.

Vídeos: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://www.enseadafm.com.br/news-bois-e-vacas-

morrem-durante-tempestade-com-mais-de-84-mil-raios-

no-es-saiba-por-que-isso-acontece
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Palácio Anchieta recebe aula inaugural do
Nossa Bolsa e da Universidade Aberta

Capixaba em 2024
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As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial. O Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) e da
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos estudantes
na aula inaugural realizada no Palácio Anchieta, em
Vitória, na manhã desta terça-feira (05).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela
UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e

Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados
os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

"É com imenso prazer que marcamos o início de um
ano promissor para a educação capixaba. A Secti, em
parceria com renomadas instituições, como o Ifes,
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo), Fames
e Secti/Esmages, que constitui a Universidade Aberta
Capixaba (UnAC), está comprometida em oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a nossa
população. Nesta terça-feira (05), celebramos não
apenas a abertura de novos cursos, mas também a
concretização do sonho de muitos capixabas, por meio
do Programa Nossa Bolsa 2024. Foram 1.055 bolsas
integrais oferecidas em parceria com a Fapes,
proporcionando acesso à graduação sem custo para
aqueles que concluíram o Ensino Médio em escolas
públicas ou como bolsistas integrais em escolas
privadas. Esse programa reforça o compromisso do
governador Renato Casagrande em fomentar o ensino
superior", destacou o secretário Bruno Lamas.

Ele salientou que as 54 opções de cursos distribuídas
em 33 instituições de Ensino Superior refletem a
diversidade de oportunidades oferecidas. "Essa aula
inaugural não se resume apenas aos anúncios de
cursos. Estamos recepcionando e dando as boas-
vindas aos novos bolsistas, que representam o futuro
brilhante que vislumbramos para o nosso Estado.
Juntos,  es tamos const ru indo um fu turo  de
conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo", complementou Lamas.
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O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

"Por meio do Nossa Bolsa, o Governo do Estado
cumpre o compromisso de ampliar o acesso ao Ensino
Superior para aqueles que mais necessitam, em
diversas áreas profissionais. Em parceria com as
instituições superiores de ensino privada, o Programa
busca formar profissionais qualificados nas mais
diversas áreas do conhecimento. Parabenizo a todos
que conquistaram as bolsas! Estamos torcendo para
que concluam suas graduações com êxito e que
tenham sucesso na carreira profissional. O sucesso de
vocês coopera com o progresso do nosso Estado",
ressaltou o diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão.

Histórias de sucesso dos programas

Dandara Cabral tem 31 anos e é moradora da região
da Grande Santo Antônio, em Vitória. A ex-bolsista se
graduou em Ciências Biológicas pelo Nossa Bolsa em
2015 e, desde então, a vida dela se transformou. "O
acesso ao programa Nossa Bolsa representou para
mim uma porta aberta às oportunidades, à quebra do
ciclo de pobreza, ao desenvolvimento pessoal e à
perseverança na busca por garantir que, embora eu
fosse a primeira em minha família a alcançar o Ensino
Superior, certamente não seria a única", contou
Dandara Cabral.

"Essa chance não apenas alimentou meu desejo de
sonhar mais alto, mas também consolidou minha
crença no poder transformador das políticas públicas
de educação. É maravilhoso ver o incentivo do
governo capixaba para que mais jovens tenham
acesso. Graças a esse impulso inicial, o universo da
ciência tornou-se não apenas mais atraente, mas
acessível", acrescentou a bióloga Dandara Cabral,
que, após a graduação, fez mestrado e, atualmente, é
doutoranda em oceanografia ambiental na Ufes.

Além do Nossa Bolsa, ela também já recebeu bolsa da
Fapes para desenvolver projetos de pesquisa científica
com estudantes da rede pública de ensino básico, por
meio do Programa de Iniciação Científica Júnior -

Pesquisador do Futuro (PIC Jr), e realizou visita ao
centro de pesquisa da Universidade do Algarve, em
Portugal, por meio do edital de apoio a visitas e
estágios técnico-científicos também da Fapes.

O Programa Nossa Bolsa

O Programa Nossa Bolsa concede bolsas em cursos
de graduação ofertados por instituições privadas e é
destinado aos capixabas que concluíram o Ensino
Médio em escolas da Rede Pública de Ensino ou em
escolas privadas, na condição de bolsistas integrais. O
Programa integra o eixo Ensino Superior, do Sistema
Universidade do Espírito Santo - UniversidadES.

A Universidade Aberta Capixaba (UnAC)

A UnAC tem a finalidade de expandir a oferta de
cursos e programas de educação superior e pós-
graduação no Espírito Santo, assim como disseminá-
los para os diversos polos, espalhados pelos
municípios do Estado, em regime de colaboração com
instituições de ensino superior públicas, o Ifes e a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação do Governo

Giovani Pagotto

(27) 98895-0843

Assessoria de Comunicação da Fapes

Samantha Nepomuceno

(27) 3636-1867

[email protected]

Assessoria de Comunicação da Secti

Felipe Figueiredo e Heliomara Ribeiro Mulullo

(27) 3636-1806

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES
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Palácio Anchieta recebe aula inaugural do
Nossa Bolsa e da Universidade Aberta

Capixaba em 2024
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Da . Redação

As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial. O Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) e da
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos estudantes
na aula inaugural realizada no Palácio Anchieta, em
Vitória, na manhã desta terça-feira (05).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela

UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados
os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

"É com imenso prazer que marcamos o início de um
ano promissor para a educação capixaba. A Secti, em
parceria com renomadas instituições, como o Ifes,
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo), Fames
e Secti/Esmages, que constitui a Universidade Aberta
Capixaba (UnAC), está comprometida em oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a nossa
população. Nesta terça-feira (05), celebramos não
apenas a abertura de novos cursos, mas também a
concretização do sonho de muitos capixabas, por meio
do Programa Nossa Bolsa 2024. Foram 1.055 bolsas
integrais oferecidas em parceria com a Fapes,
proporcionando acesso à graduação sem custo para
aqueles que concluíram o Ensino Médio em escolas
públicas ou como bolsistas integrais em escolas
privadas. Esse programa reforça o compromisso do
governador Renato Casagrande em fomentar o ensino
superior", destacou o secretário Bruno Lamas.

Ele salientou que as 54 opções de cursos distribuídas
em 33 instituições de Ensino Superior refletem a
diversidade de oportunidades oferecidas. "Essa aula
inaugural não se resume apenas aos anúncios de
cursos. Estamos recepcionando e dando as boas-
vindas aos novos bolsistas, que representam o futuro
brilhante que vislumbramos para o nosso Estado.
Juntos,  es tamos const ru indo um fu turo  de
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conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo", complementou Lamas.

O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

"Por meio do Nossa Bolsa, o Governo do Estado
cumpre o compromisso de ampliar o acesso ao Ensino
Superior para aqueles que mais necessitam, em
diversas áreas profissionais. Em parceria com as
instituições superiores de ensino privada, o Programa
busca formar profissionais qualificados nas mais
diversas áreas do conhecimento. Parabenizo a todos
que conquistaram as bolsas! Estamos torcendo para
que concluam suas graduações com êxito e que
tenham sucesso na carreira profissional. O sucesso de
vocês coopera com o progresso do nosso Estado",
ressaltou o diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão.

Histórias de sucesso dos programas

Dandara Cabral tem 31 anos e é moradora da região
da Grande Santo Antônio, em Vitória. A ex-bolsista se
graduou em Ciências Biológicas pelo Nossa Bolsa em
2015 e, desde então, a vida dela se transformou. "O
acesso ao programa Nossa Bolsa representou para
mim uma porta aberta às oportunidades, à quebra do
ciclo de pobreza, ao desenvolvimento pessoal e à
perseverança na busca por garantir que, embora eu
fosse a primeira em minha família a alcançar o Ensino
Superior, certamente não seria a única", contou
Dandara Cabral.

"Essa chance não apenas alimentou meu desejo de
sonhar mais alto, mas também consolidou minha
crença no poder transformador das políticas públicas
de educação. É maravilhoso ver o incentivo do
governo capixaba para que mais jovens tenham
acesso. Graças a esse impulso inicial, o universo da
ciência tornou-se não apenas mais atraente, mas
acessível", acrescentou a bióloga Dandara Cabral,
que, após a graduação, fez mestrado e, atualmente, é
doutoranda em oceanografia ambiental na Ufes.

Além do Nossa Bolsa, ela também já recebeu bolsa da
Fapes para desenvolver projetos de pesquisa científica

com estudantes da rede pública de ensino básico, por
meio do Programa de Iniciação Científica Júnior -
Pesquisador do Futuro (PIC Jr), e realizou visita ao
centro de pesquisa da Universidade do Algarve, em
Portugal, por meio do edital de apoio a visitas e
estágios técnico-científicos também da Fapes.

O Programa Nossa Bolsa

O Programa Nossa Bolsa concede bolsas em cursos
de graduação ofertados por instituições privadas e é
destinado aos capixabas que concluíram o Ensino
Médio em escolas da Rede Pública de Ensino ou em
escolas privadas, na condição de bolsistas integrais. O
Programa integra o eixo Ensino Superior, do Sistema
Universidade do Espírito Santo - UniversidadES.

A Universidade Aberta Capixaba (UnAC)

A UnAC tem a finalidade de expandir a oferta de
cursos e programas de educação superior e pós-
graduação no Espírito Santo, assim como disseminá-
los para os diversos polos, espalhados pelos
municípios do Estado, em regime de colaboração com
instituições de ensino superior públicas, o Ifes e a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação do Governo

Giovani Pagotto

(27) 98895-0843

Assessoria de Comunicação da Fapes

Samantha Nepomuceno

(27) 3636-1867

[email protected]

Assessoria de Comunicação da Secti

Felipe Figueiredo e Heliomara Ribeiro Mulullo

(27) 3636-1806

[email protected]
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Ação promove curso de eletricista para 30
mulheres na Serra

 

MOV NEWS / VITÓRIA / ES - COTIDIANO. Ter, 5 de Março de 2024
IFES GERAL

Redação Mov News

Nesta terça-feira (06), às 14h, acontece a aula
inaugural no Campus Serra do Ifes, do curso de
eletricista predial que será ministrados para 30
mulheres na Serra. O curso é resultado de uma
parceria entre a Secretaria de Políticas Públicas para
as Mulheres (Seppom) e o Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes).

A iniciativa é do programa Mulheres Mil, do Ifes, e faz
parte do conjunto de ações voltadas para o Mês da
Mulher. O curso tem o objetivo de promover a
igualdade de gênero nas esferas da educação,
trabalho, saúde e cultura, além do empoderamento e
da autonomia financeira da mulher.

A proposta surgiu a partir de pesquisas que revelaram
o aumento de mulheres em busca de cargos
anteriormente ocupados por homens. O Ifes percebeu
também o aumento de mulheres que procuram o curso
e exercem a profissão de eletricista predial.

A secretária de Políticas Públicas para as Mulheres
Lilian Mota afirma que iniciativas como essa reafirmam
a presença feminina em espaços antes ocupados por
homens.

"Isso é importante principalmente para o mês voltado à
mulher, pois reforça e amplia dos direitos da mulher,
além de representar conquistas em diversas áreas,
levando à independência e igualdade de gênero",
ressalta.

O programa recebeu 166 inscrições, das quais 30
foram selecionadas. De março a dezembro deste ano,
as alunas participarão das aulas que totalizam uma
carga horária final de 160 horas.

Site: https://movnews.com.br/cotidiano/2024/03/curso-

eletricista-mulheres-serra/
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Palácio Anchieta recebe aula inaugural do
Nossa Bolsa e da Universidade Aberta

Capixaba em 2024
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As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial. O Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) e da
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos estudantes
na aula inaugural realizada no Palácio Anchieta, em
Vitória, na manhã desta terça-feira (05).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela
UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e

Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados
os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

"É com imenso prazer que marcamos o início de um
ano promissor para a educação capixaba. A Secti, em
parceria com renomadas instituições, como o Ifes,
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo), Fames
e Secti/Esmages, que constitui a Universidade Aberta
Capixaba (UnAC), está comprometida em oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a nossa
população. Nesta terça-feira (05), celebramos não
apenas a abertura de novos cursos, mas também a
concretização do sonho de muitos capixabas, por meio
do Programa Nossa Bolsa 2024. Foram 1.055 bolsas
integrais oferecidas em parceria com a Fapes,
proporcionando acesso à graduação sem custo para
aqueles que concluíram o Ensino Médio em escolas
públicas ou como bolsistas integrais em escolas
privadas. Esse programa reforça o compromisso do
governador Renato Casagrande em fomentar o ensino
superior", destacou o secretário Bruno Lamas.

Ele salientou que as 54 opções de cursos distribuídas
em 33 instituições de Ensino Superior refletem a
diversidade de oportunidades oferecidas. "Essa aula
inaugural não se resume apenas aos anúncios de
cursos. Estamos recepcionando e dando as boas-
vindas aos novos bolsistas, que representam o futuro
brilhante que vislumbramos para o nosso Estado.
Juntos,  es tamos const ru indo um fu turo  de
conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo", complementou Lamas.
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O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

"Por meio do Nossa Bolsa, o Governo do Estado
cumpre o compromisso de ampliar o acesso ao Ensino
Superior para aqueles que mais necessitam, em
diversas áreas profissionais. Em parceria com as
instituições superiores de ensino privada, o Programa
busca formar profissionais qualificados nas mais
diversas áreas do conhecimento. Parabenizo a todos
que conquistaram as bolsas! Estamos torcendo para
que concluam suas graduações com êxito e que
tenham sucesso na carreira profissional. O sucesso de
vocês coopera com o progresso do nosso Estado",
ressaltou o diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão.

Histórias de sucesso dos programas

Dandara Cabral tem 31 anos e é moradora da região
da Grande Santo Antônio, em Vitória. A ex-bolsista se
graduou em Ciências Biológicas pelo Nossa Bolsa em
2015 e, desde então, a vida dela se transformou. "O
acesso ao programa Nossa Bolsa representou para
mim uma porta aberta às oportunidades, à quebra do
ciclo de pobreza, ao desenvolvimento pessoal e à
perseverança na busca por garantir que, embora eu
fosse a primeira em minha família a alcançar o Ensino
Superior, certamente não seria a única", contou
Dandara Cabral.

"Essa chance não apenas alimentou meu desejo de
sonhar mais alto, mas também consolidou minha
crença no poder transformador das políticas públicas
de educação. É maravilhoso ver o incentivo do
governo capixaba para que mais jovens tenham
acesso. Graças a esse impulso inicial, o universo da
ciência tornou-se não apenas mais atraente, mas
acessível", acrescentou a bióloga Dandara Cabral,
que, após a graduação, fez mestrado e, atualmente, é
doutoranda em oceanografia ambiental na Ufes.

Além do Nossa Bolsa, ela também já recebeu bolsa da
Fapes para desenvolver projetos de pesquisa científica
com estudantes da rede pública de ensino básico, por
meio do Programa de Iniciação Científica Júnior -

Pesquisador do Futuro (PIC Jr), e realizou visita ao
centro de pesquisa da Universidade do Algarve, em
Portugal, por meio do edital de apoio a visitas e
estágios técnico-científicos também da Fapes.

O Programa Nossa Bolsa

O Programa Nossa Bolsa concede bolsas em cursos
de graduação ofertados por instituições privadas e é
destinado aos capixabas que concluíram o Ensino
Médio em escolas da Rede Pública de Ensino ou em
escolas privadas, na condição de bolsistas integrais. O
Programa integra o eixo Ensino Superior, do Sistema
Universidade do Espírito Santo - UniversidadES.

A Universidade Aberta Capixaba (UnAC)

A UnAC tem a finalidade de expandir a oferta de
cursos e programas de educação superior e pós-
graduação no Espírito Santo, assim como disseminá-
los para os diversos polos, espalhados pelos
municípios do Estado, em regime de colaboração com
instituições de ensino superior públicas, o Ifes e a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).

Site: https://www.noroestenews.com/2024/03/palacio-

anchieta-recebe-aula-inaugural.html
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Empoderamento Feminino: 30 mulheres da
Serra começam curso de eletricista nesta

quarta (6) (Oportunidades)
 

RADAR CAPIXABA / ARACRUZ / ES. Ter, 5 de Março de 2024
IFES GERAL

Redação

Uma parceria entre a Secretaria de Políticas Públicas
para as Mulheres (Seppom) e o Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) promove um curso de eletricista
predial para 30 mulheres da Serra. Nesta terça-feira
(6), às 14h, acontece a aula inaugural no Campus
Serra do Ifes.

A iniciativa é do programa Mulheres Mil, do Ifes, e faz
parte do conjunto de ações voltadas para o Mês da
Mulher. O curso tem o objetivo de promover a
igualdade de gênero nas esferas da educação,
trabalho, saúde e cultura, além do empoderamento e
da autonomia financeira da mulher.

A proposta surgiu a partir de pesquisas que revelaram
o aumento de mulheres em busca de cargos
anteriormente ocupados por homens. O Ifes percebeu
também o aumento de mulheres que procuram o curso
e exercem a profissão de eletricista predial.

A secretária de Políticas Públicas para as Mulheres
Lilian Mota afirma que iniciativas como essa reafirmam
a presença feminina em espaços antes ocupados por
homens.

"Isso é importante principalmente para o mês voltado à
mulher, pois reforça e amplia dos direitos da mulher,
além de representar conquistas em diversas áreas,
levando à independência e igualdade de gênero",
ressalta.

O programa recebeu 166 inscrições, das quais 30
foram selecionadas. De março a dezembro deste ano,
as alunas participarão das aulas que totalizam uma
carga horária final de 160 horas.

Site: https://radarcapixaba.com.br/empoderamento-

feminino-30-mulheres-da-serra-comecam-curso-de-

eletricista-nesta-quarta-6/
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Palácio Anchieta recebe aula inaugural do
Nossa Bolsa e da Universidade Aberta

Capixaba em 2024 (Educação)
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As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial. O Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) e da
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos estudantes
na aula inaugural realizada no Palácio Anchieta, em
Vitória, na manhã desta terça-feira (05).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela
UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e

Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados
os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

"É com imenso prazer que marcamos o início de um
ano promissor para a educação capixaba. A Secti, em
parceria com renomadas instituições, como o Ifes,
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo), Fames
e Secti/Esmages, que constitui a Universidade Aberta
Capixaba (UnAC), está comprometida em oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a nossa
população. Nesta terça-feira (05), celebramos não
apenas a abertura de novos cursos, mas também a
concretização do sonho de muitos capixabas, por meio
do Programa Nossa Bolsa 2024. Foram 1.055 bolsas
integrais oferecidas em parceria com a Fapes,
proporcionando acesso à graduação sem custo para
aqueles que concluíram o Ensino Médio em escolas
públicas ou como bolsistas integrais em escolas
privadas. Esse programa reforça o compromisso do
governador Renato Casagrande em fomentar o ensino
superior", destacou o secretário Bruno Lamas.

Ele salientou que as 54 opções de cursos distribuídas
em 33 instituições de Ensino Superior refletem a
diversidade de oportunidades oferecidas. "Essa aula
inaugural não se resume apenas aos anúncios de
cursos. Estamos recepcionando e dando as boas-
vindas aos novos bolsistas, que representam o futuro
brilhante que vislumbramos para o nosso Estado.
Juntos,  es tamos const ru indo um fu turo  de
conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo", complementou Lamas.
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O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

"Por meio do Nossa Bolsa, o Governo do Estado
cumpre o compromisso de ampliar o acesso ao Ensino
Superior para aqueles que mais necessitam, em
diversas áreas profissionais. Em parceria com as
instituições superiores de ensino privada, o Programa
busca formar profissionais qualificados nas mais
diversas áreas do conhecimento. Parabenizo a todos
que conquistaram as bolsas! Estamos torcendo para
que concluam suas graduações com êxito e que
tenham sucesso na carreira profissional. O sucesso de
vocês coopera com o progresso do nosso Estado",
ressaltou o diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão.

Histórias de sucesso dos programas

Dandara Cabral tem 31 anos e é moradora da região
da Grande Santo Antônio, em Vitória. A ex-bolsista se
graduou em Ciências Biológicas pelo Nossa Bolsa em
2015 e, desde então, a vida dela se transformou. "O
acesso ao programa Nossa Bolsa representou para
mim uma porta aberta às oportunidades, à quebra do
ciclo de pobreza, ao desenvolvimento pessoal e à
perseverança na busca por garantir que, embora eu
fosse a primeira em minha família a alcançar o Ensino
Superior, certamente não seria a única", contou
Dandara Cabral.

"Essa chance não apenas alimentou meu desejo
de sonhar mais alto, mas também consolidou minha
crença no poder transformador das políticas públicas
de educação. É maravilhoso ver o incentivo do
governo capixaba para que mais jovens tenham
acesso. Graças a esse impulso inicial, o universo da
ciência tornou-se não apenas mais atraente, mas
acessível", acrescentou a bióloga Dandara Cabral,
que, após a graduação, fez mestrado e, atualmente, é
doutoranda em oceanografia ambiental na Ufes.

Além do Nossa Bolsa, ela também já recebeu bolsa da
Fapes para desenvolver projetos de pesquisa científica
com estudantes da rede pública de ensino básico, por
meio do Programa de Iniciação Científica Júnior -

Pesquisador do Futuro (PIC Jr), e realizou visita ao
centro de pesquisa da Universidade do Algarve, em
Portugal, por meio do edital de apoio a visitas e
estágios técnico-científicos também da Fapes.

O Programa Nossa Bolsa

O Programa Nossa Bolsa concede bolsas em cursos
de graduação ofertados por instituições privadas e é
destinado aos capixabas que concluíram o Ensino
Médio em escolas da Rede Pública de Ensino ou em
escolas privadas, na condição de bolsistas integrais. O
Programa integra o eixo Ensino Superior, do Sistema
Universidade do Espírito Santo - UniversidadES.

A Universidade Aberta Capixaba (UnAC)

A UnAC tem a finalidade de expandir a oferta de
cursos e programas de educação superior e pós-
graduação no Espírito Santo, assim como disseminá-
los para os diversos polos, espalhados pelos
municípios do Estado, em regime de colaboração com
instituições de ensino superior públicas, o Ifes e a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação do Governo

Giovani Pagotto

(27) 98895-0843

Assessoria de Comunicação da Fapes

Samantha Nepomuceno

(27) 3636-1867

comunicacao@fapes.es.gov.br

Assessoria de Comunicação da Secti

Felipe Figueiredo e Heliomara Ribeiro Mulullo

(27) 3636-1806

comunicacao@secti.es.gov.br

Site: https://www.expressocapixaba.com.br/palacio-

anchieta-recebe-aula-inaugural-do-nossa-bolsa-e-da-

universidade-aberta-capixaba-em-2024/

133

https://www.expressocapixaba.com.br/palacio-anchieta-recebe-aula-inaugural-do-nossa-bolsa-e-da-universidade-aberta-capixaba-em-2024/
https://www.expressocapixaba.com.br/palacio-anchieta-recebe-aula-inaugural-do-nossa-bolsa-e-da-universidade-aberta-capixaba-em-2024/
https://www.expressocapixaba.com.br/palacio-anchieta-recebe-aula-inaugural-do-nossa-bolsa-e-da-universidade-aberta-capixaba-em-2024/


Governo ES: Palácio Anchieta abre Nossa
Bolsa e Universidade Aberta Capixaba em

2024. (Últimas notícias.)
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Por Adriano Maratimba

**As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial.**

O Governo do Estado do Espírito Santo, por meio da
Secretaria da Ciência, Tecnologia, Inovação e
Educação Profissional (Secti) e da Fundação de
Amparo à Pesquisa e Inovação do Espírito Santo
(Fapes), celebrou a chegada dos novos estudantes em
uma emocionante aula inaugural realizada no Palácio
Anchieta, em Vitória, na manhã desta terça-feira (05).

Os estudantes dos programas **Nossa Bolsa** e
**UnAC** lotaram o Salão São Tiago. O evento contou
com a presença do governador do Estado, Renato
Casagrande, autoridades locais e lideranças do meio
estudantil capixaba.

O governador Casagrande enfatizou a importância da
educação como um meio de transformação e
oportunidade. Ele compartilhou sua própria jornada de
vida, destacando como a educação foi fundamental
para sua ascensão social. O programa **Nossa
Bolsa** e a **UnAC** foram elogiados por seu papel
na  redução  da  des igua ldade  soc ia l  e  na
democra t i zação  do  ens ino  púb l i co .

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou emocionado os novos cursos que serão
ofertados pela **UnAC** ainda no 1º semestre de
2024. As parcerias com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e a Faculdade de Música do Espírito Santo
(Fames) trarão novas oportunidades de formação e
crescimento para os estudantes capixabas.

O Programa **Nossa Bolsa** 2024, em parceria com a
Secretaria da Educação (Sedu), bateu recorde de
inscrições, com mais de 12 mil candidatos disputando
as 1.055 bolsas integrais oferecidas. O investimento
de mais de R$ 45 milhões demonstra o compromisso
do governo em fornecer acesso ao ensino superior de
qualidade para todos.

Histórias de sucesso como a de Dandara Cabral,
bióloga formada pelo **Nossa Bolsa**, inspiram e
mostram o impacto positivo desses programas na vida
dos estudantes capixabas. O apoio do governo e das
instituições de ensino superior tornam possíveis
oportunidades que antes pareciam distantes.

Em um cenário de constante evolução e busca por
inovação, a educação continua sendo a chave para
um futuro promissor. O Espírito Santo investe em sua
população, oferecendo oportunidades e estimulando o
desenvolvimento pessoal e profissional de seus
cidadãos.

A cerimônia de boas-vindas marcou não apenas o
início de novos cursos e projetos, mas também a
consolidação do compromisso do governo em investir
na educação e no crescimento do Estado. O futuro
brilhante que se vislumbra para o Espírito Santo é fruto
do esforço conjunto de todos os envolvidos.

Que a jornada educacional dos novos bolsistas e
alunos da **UnAC** seja repleta de aprendizado,
superação e conquistas. Que cada passo dado em
direção ao conhecimento seja um impulso para um
futuro melhor, não apenas para eles, mas para toda a
sociedade capixaba. O investimento em educação é,
sem dúvida, um investimento no progresso e no
desenvolvimento de um Estado mais forte e justo para
todos.

Fonte: Governo ES

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/governo-es-palacio-

anchieta-abre-nossa-bolsa-e-universidade-aberta-

capixaba-em-2024/

134

https://portalmaratimba.com.br/governo-es-palacio-anchieta-abre-nossa-bolsa-e-universidade-aberta-capixaba-em-2024/
https://portalmaratimba.com.br/governo-es-palacio-anchieta-abre-nossa-bolsa-e-universidade-aberta-capixaba-em-2024/
https://portalmaratimba.com.br/governo-es-palacio-anchieta-abre-nossa-bolsa-e-universidade-aberta-capixaba-em-2024/


Governo Casagrande dá as boas-vindas aos
novos bolsistas do programa Nossa Bolsa e

alunos da Universidade Aberta Capixaba em
Aula Inaugural (Educação)

 

ES FALA / VITÓRIA / ES. Ter, 5 de Março de 2024
IFES GERAL

Nesta terça-feira (05), o Governo do Estado do
Espírito Santo, por meio da Secretaria da Ciência,
Tecnologia, Inovação e Educação Profissional (Secti)
e da Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu calorosamente os
novos estudantes do Programa Nossa Bolsa e da
Universidade Aberta Capixaba (UnAC) em uma aula
inaugural realizada no emblemático Palácio Anchieta,
localizado em Vitória.

O Salão São Tiago do Palácio ficou repleto de
estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC, que
foram recebidos pelo governador do Estado, Renato
Casagrande, e por diversas autoridades locais e
líderes do meio estudantil capixaba.

Em seu discurso, o governador Casagrande expressou
sua alegria ao ver tantas pessoas buscando
oportunidades por meio da educação, destacando sua
própria trajetória como exemplo de como a educação
pode transformar vidas. Ele ressaltou a importância do
Programa Nossa Bolsa e da Universidade Aberta
Capixaba não apenas para o acesso à educação de
qual idade, mas também para a redução da
desigualdade social e a democratização do ensino
público.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela
UnAC no primeiro semestre de 2024, em parceria com
instituições renomadas como o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e a Faculdade de Música do Espírito Santo
(Fames). Essa iniciativa visa expandir a oferta de
cursos e programas de educação superior e pós-
graduação no Estado, bem como disseminá-los para
os diversos polos espalhados pelos municípios
capixabas.

Ao todo, serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em
uma graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados
e três cursos de extensão em parceria com o Ifes,
Ufes e Fames. Essa variedade de cursos reflete a

diversidade de oportunidades oferecidas pela UnAC,
proporcionando aos capixabas acesso a uma
formação de qualidade em diferentes áreas do
conhecimento.

O Programa Nossa Bolsa, em parceria com a Fapes e
a Secretaria da Educação (Sedu), também alcançou
um marco significativo, registrando um recorde de
inscrições pelo segundo ano consecutivo, com um
total de 12.281 candidatos. O investimento de mais de
R$ 45 milhões irá custear as bolsas integrais,
proporcionando acesso à graduação sem custo para
os estudantes que concluíram o Ensino Médio em
escolas públicas ou como bolsistas integrais em
escolas privadas.

Durante o evento, também foram compartilhadas
histórias inspiradoras de sucesso de ex-bolsistas do
Programa Nossa Bolsa, como a de Dandara Cabral,
que encontrou na educação uma porta aberta às
oportunidades e uma forma de transformar sua vida.

O Programa Nossa Bolsa continua a cumprir seu
compromisso de ampliar o acesso ao Ensino Superior
para aqueles que mais necessitam, em diversas áreas
profissionais, enquanto a Universidade Aberta
Capixaba cont inua sua missão de oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a
população capixaba.

Diante desses esforços conjuntos do Governo do
Estado, instituições de ensino e parceiros, fica
evidente o compromisso em construir um futuro de
conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo.

© 2019/2021 ES FALA
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Ifes Nova Venécia abre vagas para os cursos
de graduação
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Inscrições são on-line e gratuitas e vão até as 23h59
do próximo domingo (10)

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), campus
Nova Venécia, abriu inscrições para o Processo
Seletivo 19/2024 com vagas de cadastro de reserva,
vagas não ocupadas pelo SISU, para os cursos de
graduação em Engenharia Civil, Geologia e Geografia.

Os cursos são gratuitos, na modalidade presencial e o
ingresso ocorrerá já no semestre letivo 2024/01.

Estão sendo ofertadas quatro vagas para o curso de
Engenharia Civil, 12 vagas Inscrições são on-line e
gratuitas e vão até as 23h59 do próximo domingo (10)
para o curso de Geologia e 15 vagas para o curso de
Geografia. As inscrições são on-line e gratuitas e vão
até as 23h59 do próximo domingo (10).

O processo de seleção será feito pela análise e
pontuação dos candidatos que realizaram o Exame
Nacional do Ensino Médio (ENEM), entre os anos de
2019 e 2023.

Excepcionalmente para o curso de Licenciatura em
Geografia, serão aceitos candidatos que não fizeram
ENEM mediante prova de redação, que será
agendada no momento da inscrição, nos horários
propostos pelo campus.

Saiba mais no site: novavenecia.ifes.edu.br

Cursos são gratuitos, na modalidade presencial, e o
ingresso ocorrerá já no semestre letivo 2024/01
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Ifes Nova Venécia abre vagas para os cursos
de graduação >05
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Ifes Nova Venécia abre vagas para os cursos de
graduação 05
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TecVitória assina termo de colaboração com
a prefeitura da Serra
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Inova Serra firma parceria estratégica para impulsionar
o ecossistema capixaba de inovação.

Por Djeisan Maria Foto: Divulgação O distrito de
Inovação Tecnológica Inova Serra assina um termo de
colaboração com a empresa TecVitória nesta terça-
feira dia 5. A empresa será responsável por gerenciar,
contratar e executar os serviços necessários para
impulsionar o desenvolvimento do ecossistema de
inovação serrano e no estado do Espírito Santo.

O evento para consagração da parceria acontece a
partir das 9 horas, no Senac Serra, no bairro Portal de
Jacaraípe.

Na ocasião, o secretário de Inovação, Ciência e
Tecnologia da Serra, Pedro Trindade (Seicit) vai falar
sobre os avanços do InovaSerra, a exemplo do
programa de aceleração de startups.

Fará parte do evento uma apresentação do Plano de
Trabalho que será desenvolvido pela TecVitória. A
empresa foi selecionada por meio de um chamamento
público e desenvolverá os trabalhos por 18 meses.

"Essa etapa do planejamento estratégico é crucial,
pois consolida o Inova a Serra como referência no
cenário da inovação no Espírito Santo. Este marco
representa um aumento significativo no investimento
financeiro e econômico da prefeitura no projeto,
contando com um parceiro estratégico como a Tec
Vitória", pontua Pedro.

Distrito de Inovação O InovaSerra é resultado de uma
colaboração entre a Prefeitura da Serra, a comunidade
acadêmica e a Associação de Empresários da Serra
(Ases).  Esse ecossistema abr iga empresas,
universidades, institutos de pesquisa, incubadoras e
aceleradoras de startups, todas beneficiadas por
i ncen t i vos  f i s ca i s  que  v i sam p romove r  o
desenvolvimento econômico e social da região.

As instituições instaladas na região têm até 100% de
desconto no IPTU, redução da alíquota do ISS e até
50% de isenção do ITBI.

Detalhes da Assinatura do Termo de Colaboração; -
Data: 5 de Março de 2024 (terça-feira); - Horário: 9h às
12h; Local: Senac Serra - Auditório - Av. Talma
Rodrigues Ribeiro, 2881 - Portal de Jacaraípe;

Programação: 9h: Recepção; 9h30: Abertura; 9h45:
Representantes Inova- Serra; - Prefeitura + Ases +
Ifes; 10h: Pedro Trindade - As entregas de 2021;
10h10: O Inova- Serra e o recurso para o edital;
10h20: Tecvitória - Plano de trabalho; 10h40 -
Assinatura do Termo de Colaboração
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Projeto leva ciência e tecnologia para o
desenvolvimento da fruticultura no norte do

ES
 

REVISTA NEGOCIO RURAL ONLINE / ES - NOTICIAS. Ter, 5 de Março de 2024
IFES GERAL

Foto: Freepik

A Ufes está implementando um projeto de extensão
em 26 municípios do norte do Espírito Santo para
instalação de Unidades de Referência Tecnológica
(URTs), visando dar assistência técnica e científica em
fruticultura.

O projeto conta com a parceria do Ministério da
Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Mapa); da
Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária
(Embrapa); dos Institutos Federais de Educação,
Ciência e Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) de Barra
de São Francisco, Montanha e Itapina; das prefeituras
locais e outros órgãos estaduais.

"No Caparaó as URTs instaladas já estão em pleno
crescimento e produção. Estão servindo como vitrines
para produtores, técnicos, estudantes e pesquisadores
da região, ensinando-os a produzir frutos em
quantidade e qualidade. Agora vamos expandir a
experiência", afirma o professor.

MUNICÍPIOS - Serão beneficiados na microrregião
Centro-Oeste os municípios de Alto Rio Novo, Baixo
Guandu, Colatina, Pancas, Governador Lindenberg,
Marilândia, São Domingos do Norte, São Gabriel da
P a l h a ,  S ã o  R o q u e  d o  C a n a ã  e  V i l a
Valério; na microrregião Nordeste Jaguaré, São
Mateus, Conceição da Barra, Pedro Canário, Boa
Esperança, Pinheiros, Montanha, Ponto Belo e
Mucurici; e na microrregião Noroeste Águia Branca,
Mantenópolis, Nova Venécia, Ecoporanga, Barra de
São Francisco, Vila Pavão e Água Doce do Norte.

Em cada município serão contemplados dois
produtores rurais, totalizando 52. O projeto também
prevê melhor ia da infraestrutura dos locais
estratégicos, denominados núcleos - o Centro
Universitário Norte do Espírito Santo (Ceunes/Ufes) e
sedes do Ifes em Barra de São Francisco, Montanha e
Itapina -, para a capacitação dos envolvidos. O
investimento total será de R$ 4 milhões por parte do
Mapa.

Fonte : Ufes
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TecVitória assina termo de colaboração com
a prefeitura da Serra
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Inova Serra firma parceria estratégica para impulsionar
o ecossistema capixaba de inovação.

Por Djeisan Maria Foto: Divulgação O distrito de
Inovação Tecnológica Inova Serra assina um termo de
colaboração com a empresa TecVitória nesta terça-
feira dia 5. A empresa será responsável por gerenciar,
contratar e executar os serviços necessários para
impulsionar o desenvolvimento do ecossistema de
inovação serrano e no estado do Espírito Santo.

O evento para consagração da parceria acontece a
partir das 9 horas, no Senac Serra, no bairro Portal de
Jacaraípe.

Na ocasião, o secretário de Inovação, Ciência e
Tecnologia da Serra, Pedro Trindade (Seicit) vai falar
sobre os avanços do InovaSerra, a exemplo do
programa de aceleração de startups.

Fará parte do evento uma apresentação do Plano de
Trabalho que será desenvolvido pela TecVitória. A
empresa foi selecionada por meio de um chamamento
público e desenvolverá os trabalhos por 18 meses.

"Essa etapa do planejamento estratégico é crucial,
pois consolida o Inova a Serra como referência no
cenário da inovação no Espírito Santo. Este marco
representa um aumento significativo no investimento
financeiro e econômico da prefeitura no projeto,
contando com um parceiro estratégico como a Tec
Vitória", pontua Pedro.

Distrito de Inovação O InovaSerra é resultado de uma
colaboração entre a Prefeitura da Serra, a comunidade
acadêmica e a Associação de Empresários da Serra
(Ases).  Esse ecossistema abr iga empresas,
universidades, institutos de pesquisa, incubadoras e
aceleradoras de startups, todas beneficiadas por
i ncen t i vos  f i s ca i s  que  v i sam p romove r  o
desenvolvimento econômico e social da região.

As instituições instaladas na região têm até 100% de
desconto no IPTU, redução da alíquota do ISS e até
50% de isenção do ITBI.

Detalhes da Assinatura do Termo de Colaboração; -
Data: 5 de Março de 2024 (terça-feira); - Horário: 9h às
12h; Local: Senac Serra - Auditório - Av. Talma
Rodrigues Ribeiro, 2881 - Portal de Jacaraípe;

Programação: 9h: Recepção; 9h30: Abertura; 9h45:
Representantes Inova- Serra; - Prefeitura + Ases +
Ifes; 10h: Pedro Trindade - As entregas de 2021;
10h10: O Inova- Serra e o recurso para o edital;
10h20: Tecvitória - Plano de trabalho; 10h40 -
Assinatura do Termo de Colaboração
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Ifes Nova Venécia abre vagas para os cursos
de graduação (Boa Notícia)
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Redação

Estão sendo ofertadas quatro vagas para o curso de
Engenharia Civil, 12 vagas para o curso de Geologia e
15 vagas para o curso de Geografia. As inscrições são
on-line e gratuitas e vão até as 23h59 do próximo
domingo (10).

Site: https://ocontestado.com/ifes-nova-venecia-abre-

vagas-para-os-cursos-de-graduacao/
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TecVitória assina termo de colaboração com
a prefeitura da Serra
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Inova Serra firma parceria estratégica para impulsionar
o ecossistema capixaba de inovação.

Por Djeisan Maria Foto: Divulgação O distrito de
Inovação Tecnológica Inova Serra assina um termo de
colaboração com a empresa TecVitória nesta terça-
feira dia 5. A empresa será responsável por gerenciar,
contratar e executar os serviços necessários para
impulsionar o desenvolvimento do ecossistema de
inovação serrano e no estado do Espírito Santo.

O evento para consagração da parceria acontece a
partir das 9 horas, no Senac Serra, no bairro Portal de
Jacaraípe.

Na ocasião, o secretário de Inovação, Ciência e
Tecnologia da Serra, Pedro Trindade (Seicit) vai falar
sobre os avanços do InovaSerra, a exemplo do
programa de aceleração de startups.

Fará parte do evento uma apresentação do Plano de
Trabalho que será desenvolvido pela TecVitória. A
empresa foi selecionada por meio de um chamamento
público e desenvolverá os trabalhos por 18 meses.

"Essa etapa do planejamento estratégico é crucial,
pois consolida o Inova a Serra como referência no
cenário da inovação no Espírito Santo. Este marco
representa um aumento significativo no investimento
financeiro e econômico da prefeitura no projeto,
contando com um parceiro estratégico como a Tec
Vitória", pontua Pedro.

Distrito de Inovação O InovaSerra é resultado de uma
colaboração entre a Prefeitura da Serra, a comunidade
acadêmica e a Associação de Empresários da Serra
(Ases).  Esse ecossistema abr iga empresas,
universidades, institutos de pesquisa, incubadoras e
aceleradoras de startups, todas beneficiadas por
i ncen t i vos  f i s ca i s  que  v i sam p romove r  o
desenvolvimento econômico e social da região.

As instituições instaladas na região têm até 100% de
desconto no IPTU, redução da alíquota do ISS e até
50% de isenção do ITBI.

Detalhes da Assinatura do Termo de Colaboração; -
Data: 5 de Março de 2024 (terça-feira); - Horário: 9h às
12h; Local: Senac Serra - Auditório - Av. Talma
Rodrigues Ribeiro, 2881 - Portal de Jacaraípe;

Programação: 9h: Recepção; 9h30: Abertura; 9h45:
Representantes Inova- Serra; - Prefeitura + Ases +
Ifes; 10h: Pedro Trindade - As entregas de 2021;
10h10: O Inova- Serra e o recurso para o edital;
10h20: Tecvitória - Plano de trabalho; 10h40 -
Assinatura do Termo de Colaboração
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Ufes encerra no dia 25 as inscrições para
estudantes atuarem em curso sobre redes

sociais
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@equipeGN

O programa de extensão Ambientes Sociais de
Inovação (ASI) está com inscrições abertas para
estudantes da Ufes que tenham interesse em ser
tutores voluntários no curso on-line Produção de
Conteúdos Comerciais para Redes Sociais. Os
candidatos podem ser de qualquer curso de
g raduação  da  Un i ve r s i dade  e  devem te r
disponibilidade de oito horas por semana para
participar das atividades práticas e teóricas, que
acontecerão entre os meses de abril e junho. As
inscrições estão abertas até o dia 23 de março e
devem ser feitas mediante preenchimento de
formulário disponível neste l ink .

O curso Produção de Conteúdos Comerciais para
Redes Sociais é voltado para o atendimento de
mulheres, especialmente mães, que desejam
empreender ou já empreendem por necessidade e têm
pouco acesso ao mundo digital. A ação visa fornecer
competências para que as cursistas aprendam a criar
posts que melhorem a divulgação de seus produtos e
serviços por meio de aplicativos como Whatsapp e
Instagram.

Os estudantes interessados em se tornar tutores
extensionistas receberão treinamentos acerca dos
conteúdos a serem trabalhados com o público-alvo,
não sendo obrigatório ter conhecimento prévio sobre o
tema. A ideia é que os participantes auxiliem as alunas
do curso no uso de aplicativos e equipamentos e,
enquanto isso, aprendam sobre os recursos das
metodolog ias de ens ino a d is tânc ia  (EaD),
desenvolvam habilidades em produção textual, design
gráfico e estratégias de marketing digital, em um
processo de ensino-aprendizagem. Ao fim do curso, o
estudante receberá um certificado de carga horária
extensionista equivalente a 60 horas.

"É esperado, também, que o serviço de produção de
conteúdos comerciais para redes sociais, como arte e
postagens, possa ser uma forma de obtenção de
renda junto aos empreendimentos dos territórios onde
as cursistas residem", explica o professor do
Departamento de Engenharia de Produção (DEP) e
formador do ASI/Ufes Thiago Rodrigues.

Empreendedorismo

O Ambientes Sociais de Inovação é um programa de
extensão da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti/ES), em
parceria com a Ufes, com o Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) e outros atores. O objetivo da
ação é transformar o cenário de fomento e
implantação de acesso à criatividade, inovação e
empreendedorismo no estado, que, de acordo com
dados levantados pelo programa , exclui mulheres,
jovens, pessoas não brancas e moradores de periferia.
"Esta política surge como uma resposta integrada para
promover essa transformação", avalia Rodrigues.

O programa tem como base cinco eixos estratégicos:
formação de talentos; apoio a soluções locais;
monitoramento e avaliação; formação de redes e
parcerias; e engajamento da comunidade. O ASI
congrega o projeto de extensão Eva Horizontes , que,
em breve, abrirá novas chamadas para estudantes da
Ufes atuarem como tutores extensionistas nos cursos
Visões do Cotidiano pela Fotografia e Finanças
Pessoais, do Negócio e Microempreendedor Individual
(MEI).

Oportunidade

"Com apoio da Secti/ES, estamos oferecendo muitos
cursos com oportunidades em várias cidades do
estado em torno dos Centros de Referência das
Juventudes, os CRJs. As atividades são 100% on-line
e gratuitas para essas comunidades", ressalta a
professora do DEP e coordenadora do ASI Miriam de
Magdala.

Os estudantes que completarem a tutoria do curso
Produção de Conteúdos Comerciais para Redes
Sociais receberão certificado de 60 horas de carga
horária extensionista. Mais informações podem ser
obtidas pelo e-mail asinovacao@gmail.com .

Texto: Adriana Damasceno

Site: https://grafittinews.com.br/ufes-encerra-no-dia-25-

as-inscricoes-para-estudantes-atuarem-em-curso-sobre-
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redes-sociais/
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Repórter de plantão - REPÓRTER DE
PLANTÃO

 

CORREIO DO ESTADO / ES - GERAL - pág.: 02. Ter, 5 de Março de 2024
IFES GERAL

De saber que durante o evento de lançamento do
programa Pé-de- Meia em Vila Velha, na manhã dessa
segunda- feira (15), o ministro da Educação, Camilo
Santana, declarou que, em breve, o Estado deve
ganhar novos campi do Instituto Federal Espírito Santo
(IFES).

De saber que uma guarda civil municipal (GCM) de
Praia Grande, São Paulo, foi morta com um tiro na
cabeça após um assalto na Vila Olímpia, no domingo
(3). Valcleide Queiroz, de 56 anos, estava parada de
motocicleta em um semáforo da região quando foi
abordada por dois homens também em uma moto

146



Estado vai ganhar novas escolas em tempo
integral

 

A TRIBUNA / ES - REPORTAGEM ESPECIAL - pág.: 02. Ter, 5 de Março de 2024
IFES GERAL

Além disso, programa de investimentos prevê mais
vagas em cursos técnicos com a construção de novas
unidades do Ifes Francine Spinassé 0 pacote de
investimentos na educação para os próximos anos no
Estado vai incluir a construção de novas unidades do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), além de
mais escolas de tempo integral e ainda expansão na
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).

A inclusão de obras no Estado no rol do PAC, principal
programa de investimento do governo federal, foi
garantida ontem pelo ministro da Educação, Camilo
Santana, durante visita ao Estado.

"Com certeza o Espírito Santo será contemplado. O
Estado ganhará no anúncio de novos institutos
federais e também ganhará no anúncio das expansões
das universidades, seja na consolidação ou na
abertura de novos cursos", afirmou Santana.

Ele não revelou, no entanto, detalhes, já que os
investimentos serão anunciados em breve pelo
presidente Luis Inácio Lula da Silva.

O reitor do Ifes, Jadir Pela, entregou ao ministro,
durante o evento ontem, uma proposta de ampliação
do número de unidades da instituição no Estado.

O documento reforça o pedido já feito pelo Ifes antes e
contempla a solicitação de mais três unidades no
Estada Uma delas seria um segundo campus em
Vitória, voltado especificamente para a formação de
professores e novas tecnologias.

Outra unidade, em Muniz Freire, teria o objetivo de
reforçar a oferta para a região do Caparaó.

O terceiro campus sugerido pela reitoria seria na
região de Regência, em Linhares, chamado de
Campus da Foz do Rio Doce.

"Nesse caso, ele seria voltado para economia azul
(voltada para o mar), como na área de pesca, navios e
petróleo e gás".

O Ifes aguarda agora o anúncio do presidente Lula
sobre quais obras serão contempladas nos
invest imentos do PAC.

Outra prioridade na educação que deve ser garantida

no programa é a ampliação do número de escolas em
tempo integral.

O governador Renato Casagran- de afirmou que novas
escolas estão na lista de pedidos do Estado.

A Secretaria de Estado da Educação informou que
uma das obras é da escola estadual Joaquim Caetano
de Paiva, em Laranja da Terra, a outra é a construção
de nova escola em Terra Vermelha, Vila Velha.

Sobre o pedido de inclusão de novas escolas em
tempo integral capixabas entre os investimentos, o
ministro sinalizou: "Certamente deverá ser atendido".

Novos institutos federais

Investimentos no PAC 0 MINISTRO DA EDUCAÇÃO.
Camilo Santana, garantiu ontem que o Estado terá
obras contempladas no novo Programa de Aceleração
do Crescimento (PAC). do governo federal.

ENTRE AS obras que devem ser selecionadas para a
área da educação ele citou novos institutos federais no
Estado, expansão da universidade federal (ou de
cursos ou na consolidação). além mais escolas em
tempo integral.

ELE NÃO DETALHOU quais as obras selecionadas,
mas disse que serão anunciadas em breve pelo
presidente Luis Inácio Lula da Silva.

Escolas de tempo integral ENTRE as obras que o
governo do Estado solicitou à União está a da Escola
Estadual Joaquim Caetano de Paiva, no distrito de
Joatuba, município de Laranja da Terra.

OUTRA OBRA é da construção de nova escola no
bairro Terra Vermelha, em Vila Velha.

0 MINISTRO da Educação reforçou que obras de
escolas de tempo integral no Estado devem estar na
lista.

Ifes NOVAS UNIDADES do Ifes também foram
confirmadas no Estado. A reitoria do instituição
solicitou mais três unidades: em Vitória, Regência e
Muniz Freire.

Fonte: MEC e govemo do Estado
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Além de investimentos, o ministro da Educação,
Camilo Santana, ainda falou sobre a revisão do Novo
Ensino Médio, que começou a ser implementado em
2022.

Segundo Santana, a expectativa é que o projeto de lei
que propõe mudanças nas regras para esta etapa de
ensino seja colocado em debate no Congresso em
breve e votado e aprovado ainda neste semestre. Uma
proposta foi enviada pelo governo federal no final de
2023.

"O projeto está no Congresso. Vamos fazer agora uma
discussão com os líderes, com o relator, com o
presidente da Câmara. A gente espera que possa ser
aprovado nes- ENTENDA se primeiro semestre, até
para que as redes de ensino possam ter tempo para
fazer qualquer mudança. Se aprovado este ano, as
novas regras valeríam a partir de 2026".

MUDANÇAS Entre as mudanças sugeridas pelo
governo federal na proposta enviada está a carga
horária mínima de 2.400 horas destinadas à formação
geral básica dos estudantes, incluindo disciplinas
como Português e Matemática.

No modelo que está cm vigor, o teto é de 1.800 horas
para as disciplinas comuns a todos os estudantes. O
restante, 1.200 horas, é destinado a disciplinas
optativas, em que o estudante pode escolher conforme
áreas de interesse.

Quanto ao Exame Nacional do Ensino Médio (Enem),
ele enfatizou que a ideia é manter este ano como já
vinha sendo feito, sem mudanças. "Nós estamos
discutindo com as redes a possibilidade de reforçá-las
para não ter desigualdades entre os estudantes".

Havia uma expectativa de que a prova do Enem deste
ano tivesse formato diferente, alinhada com o Novo
Ensino Médio. O motivo é que as turmas que estavam
na Ia série no ano que a mudança passou a valer, em
2022, estão concluindo o ensino médio e irão fazer a
prova em 2024.

Novo ensino médio 0 NOVO MODELO foi aprovado
em 2017, mas começou a ser adotado nas redes
pública e particular de todo o País em 2022. A
implementação seria gradativa até este ano.

A PROPOSTA era ter um currículo flexível, mais
atrativo para estudantes.

Críticas DESDE 0 INÍCIO da implantação, o modelo
vem recebendo críticas.

ENTRE ELAS. a dificuldade de implementação em

escolas sem infraes- trutura, além da falta de formação
adequada de professores e menos espaço para
disciplinas básicas.

ISSO TAMBÉM ampliaria a desigualdade no acesso
ao ensino superior.

Revisão e proposta 0 GOVERNO FEDERAL iniciou no
ano passado discussões de uma reestruturação do
modelo. Uma consulta pública foi aberta.

EM OUTUBRO do ano passado, o texto de uma
proposta de projeto de lei foi apresentado ao
Congresso Nacional.

CAMILO Santana afirmou que as mudanças devem
valer a partir de 2026, caso o projeto seja votado e
aprovado, preferencialmente, no primeiro semestre, já
que é preciso tempo para que as redes se adequem.

Algumas mudanças 0 NOVO ENSINO médio prevê um
total de 3 mil horas-aulas ao longo dos três anos.
Nesse caso, 60% (1.800 horas) são destinadas à
formação geral básica (disciplinas obrigatórias a
todos). Outras 1.200 horas são para os chamados
itinerários formativos (parte flexível do currículo em
que o estudante opta por disciplinas e projetos de
áreas que deseja se aprofundar).

PELO PROJETO, fica mantido o total de 3.000 horas-
aulas.

A CARGA HORÁRIA para as disciplinas obrigatórias
no ensino regular é ampliada para 2.400 horas,
restando 600 horas para as optativas.

NO ENSINO TÉCNICO, a carga para disciplinas
obrigatórias poderá ser, no mínimo, de 2.100 horas.

Fonto: Pesquisa A Tribuna. Folhaprcss e governo
federal.

31 mil alunos vão receber R$3 mil por ano

Programa Pé-de-Meia vai beneficiar estudantes do
ensino médio de instituições públicas. Objetivo é evitar
a evasão escolar Com a meta de incentivar a
permanência de jovens e adolescentes nas escolas, o
governo federal vai pagar R$ 3 mil por ano para 31 mil
estudantes do ensino medio no Estado.

O programa Pé-de-Meia, do Ministério da Educação,
foi lançado ontem em um evento na escola estadual
Mário Gurgel, cm Jabaeté, Vila Velha.

A solenidade, que formalizou a participação do Espírito
Santo no programa, contou com o ministro da
Educação, Camilo Santana, e com o governador do
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Estado, Renato Casagrande.

O Pé-de-Meia prevê o pagamento de incentivo mensal
aos alunos participantes de R$ 200, que podem ser
sacados em qualquer momento. Além disso, eles vão
receber R$ 1.000 ao final de cada ano concluído, mas
estes o estudante só poderá retirar da poupança após
se formar no ensino médio.

Considerando as 10 parcelas de incentivo, os
depósitos anuais e, ainda, o adicional de R$ 200 pela
participação no Exame Nacional do Ensino Médio
(Enem), os valores podem chegar a R$ 9.200 por
aluno durante os três anos. Os pagamentos
começarão no próximo dia 26.

Entre os critérios para participar, o ministro explicou
que os estudantes devem fazer parte de famílias
beneficiárias de programas do governo federal como o
Bolsa Família. "Também terão de garantir uma
frequência de 80% em sala de aula", explicou
Santana.

Outro critério, segundo ele, é que podem participar
estudantes entre 14 e 24 anos. "Cada estudante
elegível para o programa terá uma conta digital aberta
na Caixa. Eles poderão acessar essa conta pelo
aplicativo Caixa Tem ou ainda ir até uma agência.
Quem é menor de idade terá de ter a autorização do
responsável para permitir a movimentação dos
valores".

Sobre o programa, Casagrande pontuou que esse é
mais um passo para que mais alunos possam
permanecer em sala de aula.

"Estamos aqui na Escola Mário Gurgel, que foi
totalmente reformada e faz parte do nosso programa
Escola do Futuro. Queremos que esse ambiente seja
voltado para a inovação. Antes, um quinto dos alunos
tinha faltas em mais de 25% das aulas. Hoje, esse
índice caiu para 8%".

Também estiveram presentes no lançamento regional
o presidente da Caixa Econômica Federal, Carlos
Antônio Vieira Fernandes; o senador Fabiano
Contarato, além do secretário de Estado da Educação,
Vitor de Ângelo

CAMILO SANTANA, ministro da Educação, esteve no
Estado para lançar novo programa do governo federal

Programa Pé-de-Meia É UM PROGRAMA de incentivo
finan- ceiro-educacional, na modalidade de poupança,
destinado a promover a permanência e a conclusão
escolar de estudantes matriculados no ensino médio
público.

0 OBJETIVO é democratizar o acesso e reduzir a
desigualdade social entre os jovens do ensino médio,
além de promover mais inclusão social pela educação.

OS ESTADOS, o Distrito Federal e os municípios vão
colaborar e prestar as informações necessárias para
possibilitar o acesso para os estudantes matriculados
nas redes de ensino.

Quem pode participar ALUNOS MATRICULADOS no
ensino médio da rede pública.

ESTUDANTES com idade entre 14 e 24 anos.
incluindo alunos da modalidade de Educação de
Jovens e Adultos (EJA) nessa faixa etária.

ESTUDANTES DE FAMÍLIAS inscritas no Cadastro
Único para Programas

Sociais do Governo Federal (CadÚ- nico).

PRIORIDADE para estudantes de famílias que
recebem hoje o Bolsa Família.

0 ESTUDANTE não pode ser de família unipessoal do
Bolsa Família.

No Estado 31 MIL estudantes capixabas estão aptos a
participarem do programa.

R$ 88 MILHÕES é o valor do investimento estimado.

Quanto os alunos vão receber por ano MATRÍCULA:
R$ 200, em cada ano.

FREQUÊNCIA: Por mais nove meses os estudantes
receberão R$ 200 por mês. que poderão ser sacados
a qualquer momento, totalizando mais R$ 1.800 por
ano.

NO FINAL DO ANO: R$ 1.000 (parcela única a cada
ano. que só poderá ser sacada na conclusão do
ensino médio).

ENEM: R$ 200 (saque após a conclusão do ensino
médio).

TOTAL R$ 6 MIL ao final de três anos de ensino
médio, pagos em 10 parcelas de R$ 200 por ano.

R$ 3 MIL na conclusão dos três anos letivos do ensino
médio.

R$200 com a realização da prova do Enem.

TOTAL: R$ 9.200.

FREQUÊNCIA PARA RECEBER os valores, os
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estudantes inscritos devem manter frequência de 80%
nas aulas.

Quando começam a receber 0 MEC recebe, até sexta-
feira, as informações de todos os estudantes do
ensino médio matriculados nas redes que aderiram ao
Pé-de-Meia.

0 CRONOGRAMA de pagamento terá inicio a partir do
próximo dia 26, ficando assim: 26 DE MARÇO:
Estudantes nascidos em janeiro e fevereiro.

27 DE MARÇO: Nascidos entre março e abril.

28 DE MARÇO: Nascidos entre maio e junho.

Io DE ABRIL: Nascidos entre julho e agosto.

2 DE ABRIL: Nascidos entre setembro e outubro.

3 DE ABRIL: Nascidos entre novembro e dezembro.

Como se inscrever PARA RECEBER a poupança, o
aluno terá de ter CPF e preencher informações com
data de nascimento e nome do responsável.

A CAIXA abrirá uma conta para cada estudante, que
poderá ser acessada pelo aplicativo Caixa Tem ou em
uma agência.

NO CASO de menores de idade, os responsáveis
terão de autorizar que o estudante movimente a conta.

Fonto: Governo do Estado c Ministério da Educação
(MEC).

Para participar do Pé-de-meia e ter direito à poupança,
os estudantes aptos terão de garantir uma frequência
de 80% em sala de aula

Camilo Santana, ministro da Educação

Mais de 520 mil adolescentes estão fora da escola no
País Em um cenário que tem exigido atenção do
Ministério da Educação, o País tem hoje 520 mil
adolescentes entre 15 e 17 anos que estão fora da
escola.

Durante evento no Estado, na manhã de ontem, o
ministro Camilo Santana reforçou a necessidade de
reverter esse panorama e reduzir a taxa de evasão
escolar, hoje em 7,5%, o que equivale a 480 mil
estudantes que não concluem anualmente o ano
letivo.

Ele ainda destacou o exemplo do Estado, que tem
uma taxa bem inferior à nacional, de 2,5% de evasão
escolar.

O secretário de Estado da Educação, Vitor de Ângelo,
salientou que programas como o Pé-de-Meia não
resolvem de uma só vez os problemas de abandono e
evasão, mas ajudam na redução do índice.

"O programa ataca uma das principais razões desse
problema, que é a concorrência que o trabalho para
gerar renda tem em relação à educação".

Ele enfatizou que, muitas vezes, o estudante precisa
trabalhar para ter renda e, com isso, tem sua
concentração e disposição prejudicadas em sala de
aula.

"Esse  que  é  um dos  ma io res  p rob lemas ,
espec ia lmen te  do  pós -  pandemia .  Com o
empobrecimento da sociedade brasileira, muitos
jovens t iveram que se lançar  ao t raba lho,
abandonando, portanto, a escola", ressaltou.

GERÊNCIA Sobre a taxa mais baixa no Estado, ele
destacou a criação da gerência no Espírito Santo
especificamente dedicada a esse tema.

"Essa gerência ficou responsável pelos agentes de
integração escolar, pela busca ativa escolar, por um
trabalho de articulação com os municípios e pelo
levantamento dessas informações", salientou o
secretário.
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Mais vagas em cursos técnicos e novas
escolas em tempo integral >02 e >03
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A ESTUDANTE LAIS AGUIAR, com os pais Luciano e
Mariana. Jovem passou em primeiro lugar no curso
técnico em Química, no campus do Ifes
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HÉLIO DOREA

Aniversário de Maria Elisa

Os 40 anos de Maria Elisa Assbu foram celebrados in
family, em casa dos pais, o renomado médico
nefrologista Michel Assbu e sua querida Aparecida, na
Ilha do Frade. A aniversariante estava radiante e foi
festejadíssima, ao lado do seu querido Thiago
Resende, e dos amigos mais chegados. O buffet árabe
foi de Edna Jabour e o ambiente ganhou decoração
especial de Bruna Medeiros. Confira as fotos de Cacá
Lima.

A aniversariante Maria Elisa e Thiago Resende, ambos
médicos, com os filhos João e Rafael.

Marianne Assbu e Gildo Junior com Maria Elisa e
Thiago.

Educação eleitoral

Em hora bem oportuna, o desembargador Carlos
Simões Fonseca, presidente do nosso Tribunal
Eleitoral, e o juiz eleitoral Renan Sales, fizeram uma
palestra educativa em torno da educação eleitoral de
forma ativa. O evento foi para os alunos do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes), e aconteceu ontem
com grande sucesso.

Movimento

O médico Amadeu Loureiro Lopes, de Vila Velha, e
excelente profissional, membro da nossa Igreja Cristã
Maranata desde 1971, era ainda estudante de
Medicina quando passou a participar dos cultos. Hoje,
é veterano Pastor. -Marlei Bonella, diretora do Instituto
Odontológico e a neurocientista Joseana Souza,
uniram-se para celebrar o Dia Internacional da Mulher
em um evento especial para elas, "Conecte-se e Volte
a Sorrir". Isso vai acontecer amanhã, no Make a
Coffee, em Santa Lucia.

Rafaella Rezende e Fabricio Zocolotti comemorando
com Maria Elisa. Ao lado, Renata Tironi e Junior Dalla
Bernardina.

Um encanto de cidade

No dia 28 de dezembro (domingo) de 1969, publiquei

em minha Coluna no suplemento "O Semanário", o
seguinte tópico com o título, Um encanto de Cidade.
"Quem bebe água de Vitória não sai mais daqui.
Vitória, cidade das escadarias. Vitória Cidade
Presépio. Viver é ver Vitória. Vitória das mulheres
bonitas. Das tortas famosas e moquecas gostosas. Do
intelectual que se gaba e do falador da Praça Oito.
Vitória de tantas coisas mais. É um encanto de
cidade".

A modelo Lara

Inspiradas nas obras do artista Piet Mondrian, Andrea
de Pinho e Bia Schwartz vão lançar a nova coleção de
joias, amanhã. A coleção foi fotografada na Galeria
Matias Brotas e teve a galerista Lara Brotas como
modelo. Arte e designer em perfeita sintonia. (foto)

Lara Brotas, Bia Schwartz e Andrea de Pinho em
encontro de arte e design.

O presidente de Portugal, Marcelo Rebelo de Sousa
com a capixaba Carol Santos.

De Portugal para a Coluna HD

A capixaba Carol Santos, expert em enoturismo,
marca presença na Bolsa de Turismo de Lisboa, maior
feira sobre a temática do país, que por sinal acontece
até domingo. Ela aproveitou a ocasião para tirar uma
foto com o Presidente de Portugal, Marcelo Rebelo de
Sousa. Disse ela para a Coluna HD: "Ele mesmo
pegou o celular de minha mão para tirarmos uma
selfie. Muito simpático".

FLASHES

Bom dia

Lea Tápias e José Luiz Dantas

Um encontro muito especial em família aconteceu
domingo para homenagear o empresário Marcos
Abaurre, que aniversariava, e que por sinal, somos
amigos desde os tempos de solteiros. Tudo
coordenado com muito carinho por sua querida Helvia.

A Prainha de Vila Velha, o maior ponto histórico do
Espírito Santo, revela-se hoje também com o ponto
cultural de maior destaque.
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Nunca é demais lembrar que o famoso Festival de
Alegre está programado para os dias 30 deste mês e
1º de abril. Na programação, participação da dupla
Jorge e Mateus, Gustavo Mioto, Henrique e Juliano e
também Bell Marques.

A empresária Eduarda Buaiz foi ao Rio de Janeiro
especialmente para participar da festa de aniversário
da bonita Isis Valverde, o love do seu irmão Marcus.

Está sendo discutido no Espírito Santo o tema: "Ter ou
não ter reeleição". O governador Renato Casagrande,
que poderia ser candidato novamente, é contra a
reeleição em cargos executivos.

Por iniciativa do deputado Lucas Scaramussa, tramita
em nossa Assembleia Legislativa uma proposta em
torno da criação do Programa Estadual Jovem
Empreendedor Rural. Muito válida esta iniciativa do
Lucas.

A defesa do deputado estadual Capitão Assumção,
que está preso por ordem do Ministro Alexandre de
Moraes, declarou à imprensa nacional que a
Procuradoria Geral da República se opôs a prisão do
parlamentar.

Próximo sábado (9), às 16 horas, a Vila de Regência
vai ganhar mais um atrativo turístico e ambiental.
Trata-se da reabertura da Trilha do Farol, iniciativa da
Secretária Municipal de Meio Ambiente de Linhares,
Flavia Rodrigues.

Depois do excelente almoço de confraternização do
Clube dos Legais, na casa de Zilda e Deni Almeida da
Conceição, o próximo almoço acontecerá dia 2 de abril
em nosso apartamento na Praia da Costa. Os legais e
suas convidadas.

Quem está nos Estados Unidos é o nutrólogo Roger
Bongestab. Ele participa do Congresso Aspen, da
Sociedade Americana de Nutrição Parenteral e
Enteral, na Flórida.

Na esteira das comemorações da Semana da Mulher,
Erica Neves recebeu advogadas para uma tarde "only
for girls", no restaurante Enseada Mediterrâneo, na
Enseada do Suá. Presença de Aline Simonelli.

As informações/opiniões aqui escritas são de cunho
pessoal e não necessar iamente ref letem os
posicionamentos do Folha Vi tór ia

Site: https://www.folhavitoria.com.br/social/helio-

dorea/2024/03/05
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Empoderamento Feminino: mulheres iniciam
curso de eletricista no IFES
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5 de março de 2024

Nesta quarta-feira (6), marca o início de um curso
pioneiro na Serra, fruto da parceria entre a Secretaria
de Políticas Públicas para as Mulheres (Seppom) e o
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes). Trinta
mulheres embarcam em uma jornada de capacitação
como eletricistas prediais, um passo significativo rumo
à igualdade de gênero e ao empoderamento feminino.

A aula inaugural, marcada para às 14h, será sediada
no Campus Serra do Ifes, dando início a um programa
ambicioso chamado Mulheres Mil. Este programa é
parte integrante das comemorações do Mês da
Mulher, promovendo não apenas a capacitação
profissional, mas também a autonomia financeira e o
empoderamento feminino em múltiplos aspectos da
vida.

O interesse crescente das mulheres por profissões
tradicionalmente masculinas foi o motor por trás dessa
inic iat iva. Pesquisas revelaram um aumento
substancial na busca por cargos que outrora eram
predominantemente ocupados por homens. O Ifes,
atento a esse movimento, observou também um
aumento expressivo na procura pelo curso de
eletricista predial por parte das mulheres.

Lilian Mota, secretária de Políticas Públicas para as
Mulheres, destaca a importância dessas iniciativas no
contexto atual: "É crucial, especialmente durante o
mês dedicado à mulher, fortalecer e ampliar os direitos
femininos, conquistando espaços diversos e
promovendo independência e igualdade de gênero."

Com um total de 166 inscrições recebidas, apenas 30
mulheres foram selecionadas para participar do curso.
Ao longo de março a dezembro deste ano, as alunas
serão submetidas a um programa de estudos
intensivos, totalizando uma carga horária de 160
horas. Este é apenas o começo de uma jornada que
visa não apenas capacitar, mas também transformar
vidas e desafiar os estereótipos de gênero enraizados
na sociedade.

Site: https://revistaekletica.com.br/empoderamento-

feminino-mulheres-iniciam-curso-de-eletricista-no-ifes/
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Motorista de aplicativo foi agredido durante
assalto na Serra
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/05/TVVITRIARECOR

DES-12.01.32-12.10.08-1709663383.mp4

155

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/05/TVVITRIARECORDES-12.01.32-12.10.08-1709663383.mp4
http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/05/TVVITRIARECORDES-12.01.32-12.10.08-1709663383.mp4


IFES abre Processo Seletivo de Pós-
graduação Aperfeiçoamento em Internet das

Coisas
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Por Assessoria de Comunicação, fonte Prefeitura
Municipal

O Polo UAB/UNAC de Iúna está com inscrições
abertas para o Processo Seletivo nº 27/2024 de vagas
remanescentes para o curso de Pós-graduação
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas do programa
Universidade Aberta Capixaba (UNAC), do IFES.

As inscrições podem ser feitas até o dia 10 de março
através da página cefor.ifes.edu.br .

Faça sua inscrição acessando aqui.

Site: https://iuna.es.gov.br/noticia/2024/03/ifes-abre-

processo-seletivo-de-pos-graduacao-aperfeicoamento-

em-internet-das-coisas.html
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Empoderamento feminino: 30 mulheres da
Serra começam curso de eletricista nesta

quarta (6)
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Texto: Breno Alexandre
-  Foto: Pixabay

Uma parceria entre a Secretaria de Políticas Públicas
para as Mulheres (Seppom) e o Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) promove um curso de eletricista
predial para 30 mulheres da Serra. Nesta terça-feira
(6), às 14h, acontece a aula inaugural no Campus
Serra do Ifes.

A iniciativa é do programa Mulheres Mil, do Ifes, e faz
parte do conjunto de ações voltadas para o Mês da
Mulher. O curso tem o objetivo de promover a
igualdade de gênero nas esferas da educação,
trabalho, saúde e cultura, além do empoderamento e
da autonomia financeira da mulher.

A proposta surgiu a partir de pesquisas que revelaram
o aumento de mulheres em busca de cargos
anteriormente ocupados por homens. O Ifes percebeu
também o aumento de mulheres que procuram o curso
e exercem a profissão de eletricista predial.

A secretária de Políticas Públicas para as Mulheres
Lilian Mota afirma que iniciativas como essa reafirmam
a presença feminina em espaços antes ocupados por
homens.

"Isso é importante principalmente para o mês voltado à
mulher, pois reforça e amplia dos direitos da mulher,
além de representar conquistas em diversas áreas,
levando à independência e igualdade de gênero",
ressalta.

O programa recebeu 166 inscrições, das quais 30
foram selecionadas. De março a dezembro deste ano,
as alunas participarão das aulas que totalizam uma
carga horária final de 160 horas.

Site: http://www.serra.es.gov.br/noticias/curso-de-

eletricista-predial-e-oferecido-para-empoderamento-de-

mulheres
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Plano Real venceu a inflação há 30 anos e
pode inspirar novas vitórias
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Em 2024, o Brasil celebra os 30 anos do Plano Real.
No dia 27 de fevereiro, a Unidade Real de Valor
(URV), a moeda virtual que preparava a transição do
cruzeiro real para o real, completou três décadas.

Sem dúvidas, é um motivo legítimo de comemoração.
A cada momento na história temos um grande
problema a resolver e, no final do século XX, a inflação
brasileira era o grande problema nacional. A inflação é
o aumento geral e persistente no nível dos preços de
bens e serviços na economia que se traduz em
conflitos distributivos, em que os salários e os lucros
disputam espaço na renda nacional.

Ao subirem os preços, os trabalhadores reivindicam
reposição salarial. Os empresários reajustam os
salários, mas também aumentam os preços dos
produtos para defenderem sua margem de lucros.

Hoje, uma inflação de dois dígitos nos deixa já bem
preocupados. Para se ter uma ideia da gravidade da
situação, no início dos anos 1990, a inflação anual
chegava a quatro dígitos, isto é, era superior a 1.000%
ao ano. A nova moeda foi introduzida em julho de
1994, e já em 1995 a inflação fechou em 22,4%. A
estabilização da moeda propiciou a expansão do
crédito para consumo, especialmente para as famílias,
que tiveram facilitados os parcelamentos dos bens e
serviços.

Mas um plano com tamanho sucesso como Real não é
conduzido sem "dor". O custo da estabilização é
amplamente documentado nos estudos econômicos.
Um dos grandes trunfos do Plano Real era o setor
externo da economia, e quem passou por esse
período lembra bem do R$ 1,00 vale US$ 1,00. Essa
política de sobrevalorização do real provocou
desequilíbrio no balanço de pagamentos e a
intensificação da abertura externa desmantelou a
indústria nacional, gerando desemprego e taxas
baixas de crescimento econômico.

Ao longo deste ano, os economistas promoverão
debates em todo o país acerca do Plano Real,
estabilidade econômica e desenvolvimento. No âmbito
do curso de Economia do Ifes Campus Cariacica, a
instituição está dando início a um projeto abrangente
que engloba uma série de atividades, tais como
discussões, exibições cinematográficas, produção de
conteúdos e outras iniciativas, todas voltadas para

aprofundar nosso entendimento sobre o Plano Real.

Passados 30 anos, o Plano Real cumpriu seu papel de
trazer estabil idade para o nível de preços da
economia, e as mentes dos economistas deverão
estar voltadas para os desafios contemporâneos de
promover o desenvolvimento sustentável e inclusivo
da sociedade brasileira.

Site: https://www.agazeta.com.br/artigos/plano-real-

venceu-a-inflacao-ha-30-anos-e-pode-inspirar-novas-

vitorias-0324
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Palácio Anchieta recebe aula inaugural do
Nossa Bolsa e da Universidade Aberta

Capixaba em 2024
 

PORTAL DO GOVERNO DO ESPIRITO SANTO - NOTICIAS. Ter, 5 de Março de 2024
IFES GERAL

As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial. O Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) e da
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos estudantes
na aula inaugural realizada no Palácio Anchieta, em
Vitória, na manhã desta terça-feira (05).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela
UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e

Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados
os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

"É com imenso prazer que marcamos o início de um
ano promissor para a educação capixaba. A Secti, em
parceria com renomadas instituições, como o Ifes,
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo), Fames
e Secti/Esmages, que constitui a Universidade Aberta
Capixaba (UnAC), está comprometida em oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a nossa
população. Nesta terça-feira (05), celebramos não
apenas a abertura de novos cursos, mas também a
concretização do sonho de muitos capixabas, por meio
do Programa Nossa Bolsa 2024. Foram 1.055 bolsas
integrais oferecidas em parceria com a Fapes,
proporcionando acesso à graduação sem custo para
aqueles que concluíram o Ensino Médio em escolas
públicas ou como bolsistas integrais em escolas
privadas. Esse programa reforça o compromisso do
governador Renato Casagrande em fomentar o ensino
superior", destacou o secretário Bruno Lamas.

Ele salientou que as 54 opções de cursos distribuídas
em 33 instituições de Ensino Superior refletem a
diversidade de oportunidades oferecidas. "Essa aula
inaugural não se resume apenas aos anúncios de
cursos. Estamos recepcionando e dando as boas-
vindas aos novos bolsistas, que representam o futuro
brilhante que vislumbramos para o nosso Estado.
Juntos,  es tamos const ru indo um fu turo  de
conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo", complementou Lamas.
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O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

"Por meio do Nossa Bolsa, o Governo do Estado
cumpre o compromisso de ampliar o acesso ao Ensino
Superior para aqueles que mais necessitam, em
diversas áreas profissionais. Em parceria com as
instituições superiores de ensino privada, o Programa
busca formar profissionais qualificados nas mais
diversas áreas do conhecimento. Parabenizo a todos
que conquistaram as bolsas! Estamos torcendo para
que concluam suas graduações com êxito e que
tenham sucesso na carreira profissional. O sucesso de
vocês coopera com o progresso do nosso Estado",
ressaltou o diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão.

Histórias de sucesso dos programas Dandara Cabral
tem 31 anos e é moradora da região da Grande Santo
Antônio, em Vitória. A ex-bolsista se graduou em
Ciências Biológicas pelo Nossa Bolsa em 2015 e,
desde então, a vida dela se transformou. "O acesso ao
programa Nossa Bolsa representou para mim uma
porta aberta às oportunidades, à quebra do ciclo de
pobreza,  ao  desenvo lv imento  pessoa l  e  à
perseverança na busca por garantir que, embora eu
fosse a primeira em minha família a alcançar o Ensino
Superior, certamente não seria a única", contou
Dandara Cabral.

"Essa chance não apenas alimentou meu desejo
de sonhar mais alto, mas também consolidou minha
crença no poder transformador das políticas públicas
de educação. É maravilhoso ver o incentivo do
governo capixaba para que mais jovens tenham
acesso. Graças a esse impulso inicial, o universo da
ciência tornou-se não apenas mais atraente, mas
acessível", acrescentou a bióloga Dandara Cabral,
que, após a graduação, fez mestrado e, atualmente, é
doutoranda em oceanografia ambiental na Ufes.

Além do Nossa Bolsa, ela também já recebeu bolsa da
Fapes para desenvolver projetos de pesquisa científica
com estudantes da rede pública de ensino básico, por
meio do Programa de Iniciação Científica Júnior -
Pesquisador do Futuro (PIC Jr), e realizou visita ao

centro de pesquisa da Universidade do Algarve, em
Portugal, por meio do edital de apoio a visitas e
estágios técnico-científicos também da Fapes.

O Programa Nossa Bolsa O Programa Nossa Bolsa
concede bolsas em cursos de graduação ofertados por
instituições privadas e é destinado aos capixabas que
concluíram o Ensino Médio em escolas da Rede
Pública de Ensino ou em escolas privadas, na
condição de bolsistas integrais. O Programa integra o
eixo Ensino Superior, do Sistema Universidade do
Espírito Santo - UniversidadES.

A Universidade Aberta Capixaba (UnAC) A UnAC tem
a finalidade de expandir a oferta de cursos e
programas de educação superior e pós-graduação no
Espírito Santo, assim como disseminá-los para os
diversos polos, espalhados pelos municípios do
Estado, em regime de colaboração com instituições de
ensino superior públicas, o Ifes e a Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes).

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação do Governo

Giovani Pagotto

(27) 98895-0843

Assessoria de Comunicação da Fapes

Samantha Nepomuceno

(27) 3636-1867

comunicacao@fapes.es.gov.br

Assessoria de Comunicação da Secti

Felipe Figueiredo e Heliomara Ribeiro Mulullo

(27) 3636-1806

comunicacao@secti.es.gov.br

Site: http://www.es.gov.br/Noticia/palacio-anchieta-

recebe-aula-inaugural-do-nossa-bolsa-e-da-

universidade-aberta-capixaba-em-2024
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Mês da Mulher com prestação de serviços na
Serra
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IFES GERAL

Texto: Marcos Sacramento
-  Foto: Leandro Pereira/Acervo - Secom

No mês em que é celebrado o Dia Internacional da
Mulher, a Prefeitura da Serra vai levar para diversos
bairros da Serra uma série de serviços direcionados a
mulheres. Os trabalhos começam nesta semana e vão
até o fim do mês, com atividades nos bairros Colina de
Laranjeiras, Jardim Bela Vista, Santiago e também no
Terminal de Laranjeiras.

A maioria das ações fazem parte do "Conta Comigo",
programa desenvolvido pela Secretaria de Políticas
Públicas para Mulheres (Seppom) que promove
serviços direcionados ao público feminino.

Na quarta (6) e na quinta-feira (7), o "Conta Comigo"
será no Shopping Montserrat,  em Col ina de
Laranjeiras, das 13 às 17 horas, com oferta de
serviços como renegociação de dívidas, abertura de
processos junto ao Procon, verificação de pressão e
glicemia, atendimento psicossocial e informações dos
cursos oferecidos e orientações a respeito do
funcionamento da Secretaria da Mulher.

No sábado (9), será a vez do bairro Jardim Bela Vista
receber o "Conta Comigo", das 8 às 12 horas. No dia
22, o mutirão vai atender no bairro Santiago, das 13 às
17 horas.

Também está previsto um mutirão no Terminal de
Laranjeiras,  na sexta-feira (8),  data do Dia
Internacional da Mulher e no dia 23, uma edição do
Serra + Cidadã especial para as mulheres, em local a
ser divulgado em breve.

Programação:

Quarta (6)

Conta Comigo no Shopping MontSerrat, das 13 às
17h, com oferta de diversos serviços. Início das aulas
do curso de eletricista predial no Ifes Serra.

Quinta-feira (7)

Conta Comigo no Shopping MontSerrat, das 13 às
17h.

Sexta-feira (8)

Ação no Terminal de Laranjeiras, a partir das 11h30,
com serviços como vagas exclusivas para mulheres
com o Sine Móvel, atendimento Psicossocial,
orientação jurídica para mulheres vítimas de violência,
entre outros.

Sábado (9)

Conta Comigo, com oferta de serviços, em Jardim
Bela Vista, das 8 às 12 horas.

Dia 22 de março

Conta Comigo em Santiago, na igreja em frente à
praça do bairro, das 13 às 17 horas.

Dia 23 de março

Serra + Cidadã - Edição Mês da Mulher.

Site: http://www.serra.es.gov.br/noticias/mes-da-mulher-

esta-sendo-celebrado-com-prestacao-de-servicos-na-

serra
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Palácio Anchieta recebe aula inaugural do
Nossa Bolsa e da Universidade Aberta

Capixaba em 2024
 

GM NEWS ONLINE / ES - GERAL. Ter, 5 de Março de 2024
IFES GERAL

Por:  Pedro Paulo Picoli

As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial. O Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) e da
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos estudantes
na aula inaugural realizada no Palácio Anchieta, em
Vitória, na manhã desta terça-feira (05).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela

UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados
os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

"É com imenso prazer que marcamos o início de um
ano promissor para a educação capixaba. A Secti, em
parceria com renomadas instituições, como o Ifes,
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo), Fames
e Secti/Esmages, que constitui a Universidade Aberta
Capixaba (UnAC), está comprometida em oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a nossa
população. Nesta terça-feira (05), celebramos não
apenas a abertura de novos cursos, mas também a
concretização do sonho de muitos capixabas, por meio
do Programa Nossa Bolsa 2024. Foram 1.055 bolsas
integrais oferecidas em parceria com a Fapes,
proporcionando acesso à graduação sem custo para
aqueles que concluíram o Ensino Médio em escolas
públicas ou como bolsistas integrais em escolas
privadas. Esse programa reforça o compromisso do
governador Renato Casagrande em fomentar o ensino
superior", destacou o secretário Bruno Lamas.

Ele salientou que as 54 opções de cursos distribuídas
em 33 instituições de Ensino Superior refletem a
diversidade de oportunidades oferecidas. "Essa aula
inaugural não se resume apenas aos anúncios de
cursos. Estamos recepcionando e dando as boas-
vindas aos novos bolsistas, que representam o futuro
brilhante que vislumbramos para o nosso Estado.
Juntos,  es tamos const ru indo um fu turo  de
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conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo", complementou Lamas.

O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

"Por meio do Nossa Bolsa, o Governo do Estado
cumpre o compromisso de ampliar o acesso ao Ensino
Superior para aqueles que mais necessitam, em
diversas áreas profissionais. Em parceria com as
instituições superiores de ensino privada, o Programa
busca formar profissionais qualificados nas mais
diversas áreas do conhecimento. Parabenizo a todos
que conquistaram as bolsas! Estamos torcendo para
que concluam suas graduações com êxito e que
tenham sucesso na carreira profissional. O sucesso de
vocês coopera com o progresso do nosso Estado",
ressaltou o diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão.

Histórias de sucesso dos programas

Dandara Cabral tem 31 anos e é moradora da região
da Grande Santo Antônio, em Vitória. A ex-bolsista se
graduou em Ciências Biológicas pelo Nossa Bolsa em
2015 e, desde então, a vida dela se transformou. "O
acesso ao programa Nossa Bolsa representou para
mim uma porta aberta às oportunidades, à quebra do
ciclo de pobreza, ao desenvolvimento pessoal e à
perseverança na busca por garantir que, embora eu
fosse a primeira em minha família a alcançar o Ensino
Superior, certamente não seria a única", contou
Dandara Cabral.

"Essa chance não apenas alimentou meu desejo
de sonhar mais alto, mas também consolidou minha
crença no poder transformador das políticas públicas
de educação. É maravilhoso ver o incentivo do
governo capixaba para que mais jovens tenham
acesso. Graças a esse impulso inicial, o universo da
ciência tornou-se não apenas mais atraente, mas
acessível", acrescentou a bióloga Dandara Cabral,
que, após a graduação, fez mestrado e, atualmente, é
doutoranda em oceanografia ambiental na Ufes.

Além do Nossa Bolsa, ela também já recebeu bolsa da
Fapes para desenvolver projetos de pesquisa científica

com estudantes da rede pública de ensino básico, por
meio do Programa de Iniciação Científica Júnior -
Pesquisador do Futuro (PIC Jr), e realizou visita ao
centro de pesquisa da Universidade do Algarve, em
Portugal, por meio do edital de apoio a visitas e
estágios técnico-científicos também da Fapes.

O Programa Nossa Bolsa

O Programa Nossa Bolsa concede bolsas em cursos
de graduação ofertados por instituições privadas e é
destinado aos capixabas que concluíram o Ensino
Médio em escolas da Rede Pública de Ensino ou em
escolas privadas, na condição de bolsistas integrais. O
Programa integra o eixo Ensino Superior, do Sistema
Universidade do Espírito Santo - UniversidadES.

A Universidade Aberta Capixaba (UnAC)

A UnAC tem a finalidade de expandir a oferta de
cursos e programas de educação superior e pós-
graduação no Espírito Santo, assim como disseminá-
los para os diversos polos, espalhados pelos
municípios do Estado, em regime de colaboração com
instituições de ensino superior públicas, o Ifes e a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).

Site: https://gmnews.com.br/noticia/12932/palacio-

anchieta-recebe-aula-inaugural-do-nossa-bolsa-e-da-

universidade-aberta-capixaba-em-2024
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ES vai ganhar novas escolas em tempo
integral
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Francine Spinassé, do jornal A Tribuna

O pacote de investimentos na educação para os
próximos anos no Estado vai incluir a construção de
novas unidades do Instituto Federal do Espírito
Santo (Ifes), além de mais escolas de tempo integral e
ainda expansão na Universidade Federal do Espírito
Santo (Ufes).

A inclusão de obras no Estado no rol do PAC, principal
programa de investimento do governo federal, foi
garantida ontem pelo ministro da Educação, Camilo
Santana, durante visita ao Estado.

"Com certeza o Espírito Santo será contemplado. O
Estado ganhará no anúncio de novos institutos
federais e também ganhará no anúncio das expansões
das universidades, seja na consolidação ou na
abertura de novos cursos", afirmou Santana.

Ele não revelou, no entanto, detalhes, já que os
investimentos serão anunciados em breve pelo
presidente Luis Inácio Lula da Silva.

O reitor do Ifes, Jadir Pela, entregou ao ministro,
durante o evento ontem, uma proposta de ampliação
do número de unidades da instituição no Estado.

O documento reforça o pedido já feito pelo Ifes antes e
contempla a solicitação de mais três unidades no
Estado.

Uma delas seria um segundo campus em Vitória,
voltado especif icamente para a formação de
professores e novas tecnologias.

Outra unidade, em Muniz Freire, teria o objetivo de
reforçar a oferta para a região do Caparaó.

O terceiro campus sugerido pela reitoria seria na
região de Regência, em Linhares, chamado de
Campus da Foz do Rio Doce.

"Nesse caso, ele seria voltado para economia azul
(voltada para o mar), como na área de pesca, navios e
petróleo e gás".

O Ifes aguarda agora o anúncio do presidente Lula
sobre quais obras serão contempladas nos
invest imentos do PAC.

Outra prioridade na educação que deve ser garantida
no programa é a ampliação do número de escolas em
tempo integral.

O governador Renato Casagrande afirmou que novas
escolas estão na lista de pedidos do Estado.

A Secretaria de Estado da Educação informou que
uma das obras é da escola estadual Joaquim Caetano
de Paiva, em Laranja da Terra, a outra é a construção
de nova escola em Terra Vermelha, Vila Velha.

Sobre o pedido de inclusão de novas escolas em
tempo integral capixabas entre os investimentos, o
ministro sinalizou: "Certamente deverá ser atendido".

Projeto deve ser votado até julho

Além de investimentos, o ministro da Educação,
Camilo Santana, ainda falou sobre a revisão do Novo
Ensino Médio, que começou a ser implementado em
2022.

Segundo Santana, a expectativa é que o projeto de lei
que propõe mudanças nas regras para esta etapa de
ensino seja colocado em debate no Congresso em
breve e votado e aprovado ainda neste semestre. Uma
proposta foi enviada pelo governo federal no final de
2023.

"O projeto está no Congresso. Vamos fazer agora uma
discussão com os líderes, com o relator, com o
presidente da Câmara. A gente espera que possa ser
aprovado nesse primeiro semestre, até para que as
redes de ensino possam ter tempo para fazer qualquer
mudança. Se aprovado este ano, as novas regras
valeriam a partir de 2026".

Mudanças

Entre as mudanças sugeridas pelo governo federal na
proposta enviada está a carga horária mínima de
2.400 horas destinadas à formação geral básica dos
estudantes, incluindo disciplinas como Português e
Matemática.

No modelo que está em vigor, o teto é de 1.800 horas
para as disciplinas comuns a todos os estudantes. O
restante, 1.200 horas, é destinado a disciplinas
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optativas, em que o estudante pode escolher conforme
áreas de interesse.

Quanto ao Exame Nacional do Ensino Médio (Enem),
ele enfatizou que a ideia é manter este ano como já
vinha sendo feito, sem mudanças. "Nós estamos
discutindo com as redes a possibilidade de reforçá-las
para não ter desigualdades entre os estudantes".

Havia uma expectativa de que a prova do Enem deste
ano tivesse formato diferente, alinhada com o Novo
Ensino Médio. O motivo é que as turmas que estavam
na 1ª série no ano que a mudança passou a valer, em
2022, estão concluindo o ensino médio e irão fazer a
prova em 2024.

Fique por dentro

Novos institutos federais

- Investimentos no PAC

O ministro da Educação, Camilo Santana, garantiu
ontem que o Estado terá obras contempladas no novo
Programa de Aceleração do Crescimento (PAC), do
governo federal.

Entre as obras que devem ser selecionadas para a
área da educação ele citou novos institutos federais no
Estado, expansão da universidade federal (ou de
cursos ou na consolidação), além mais escolas em
tempo integral.

Ele não detalhou quais as obras selecionadas, mas
disse que serão anunciadas em breve pelo presidente
Luis Inácio Lula da Silva.

- Escolas de tempo integral

Entre as obras que o governo do Estado solicitou à
União está a da Escola Estadual Joaquim Caetano de
Paiva, no distrito de Joatuba, município de Laranja da
Terra.

Outra obra é da construção de nova escola no bairro
Terra Vermelha, em Vila Velha.

O ministro da Educação reforçou que obras de escolas
de tempo integral no Estado devem estar na lista.

- Ifes

Novas unidades do Ifes também foram confirmadas no
Estado. A reitoria do instituição solicitou mais três
unidades: em Vitória, Regência e Muniz Freire.

Fonte: MEC e governo do Estado.

Site: https://tribunaonline.com.br/cidades/es-vai-ganhar-

novas-escolas-em-tempo-integral-170304
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Palácio Anchieta recebe aula inaugural do
Nossa Bolsa e da Universidade Aberta

Capixaba em 2024
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Por:  Redação

As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial. O Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) e da
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos estudantes
na aula inaugural realizada no Palácio Anchieta, em
Vitória, na manhã desta terça-feira (05).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela

UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados
os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

"É com imenso prazer que marcamos o início de um
ano promissor para a educação capixaba. A Secti, em
parceria com renomadas instituições, como o Ifes,
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo), Fames
e Secti/Esmages, que constitui a Universidade Aberta
Capixaba (UnAC), está comprometida em oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a nossa
população. Nesta terça-feira (05), celebramos não
apenas a abertura de novos cursos, mas também a
concretização do sonho de muitos capixabas, por meio
do Programa Nossa Bolsa 2024. Foram 1.055 bolsas
integrais oferecidas em parceria com a Fapes,
proporcionando acesso à graduação sem custo para
aqueles que concluíram o Ensino Médio em escolas
públicas ou como bolsistas integrais em escolas
privadas. Esse programa reforça o compromisso do
governador Renato Casagrande em fomentar o ensino
superior", destacou o secretário Bruno Lamas.

Ele salientou que as 54 opções de cursos distribuídas
em 33 instituições de Ensino Superior refletem a
diversidade de oportunidades oferecidas. "Essa aula
inaugural não se resume apenas aos anúncios de
cursos. Estamos recepcionando e dando as boas-
vindas aos novos bolsistas, que representam o futuro
brilhante que vislumbramos para o nosso Estado.
Juntos,  es tamos const ru indo um fu turo  de
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conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo", complementou Lamas.

O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

"Por meio do Nossa Bolsa, o Governo do Estado
cumpre o compromisso de ampliar o acesso ao Ensino
Superior para aqueles que mais necessitam, em
diversas áreas profissionais. Em parceria com as
instituições superiores de ensino privada, o Programa
busca formar profissionais qualificados nas mais
diversas áreas do conhecimento. Parabenizo a todos
que conquistaram as bolsas! Estamos torcendo para
que concluam suas graduações com êxito e que
tenham sucesso na carreira profissional. O sucesso de
vocês coopera com o progresso do nosso Estado",
ressaltou o diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão.

Histórias de sucesso dos programas

Dandara Cabral tem 31 anos e é moradora da região
da Grande Santo Antônio, em Vitória. A ex-bolsista se
graduou em Ciências Biológicas pelo Nossa Bolsa em
2015 e, desde então, a vida dela se transformou. "O
acesso ao programa Nossa Bolsa representou para
mim uma porta aberta às oportunidades, à quebra do
ciclo de pobreza, ao desenvolvimento pessoal e à
perseverança na busca por garantir que, embora eu
fosse a primeira em minha família a alcançar o Ensino
Superior, certamente não seria a única", contou
Dandara Cabral.

"Essa chance não apenas alimentou meu desejo
de sonhar mais alto, mas também consolidou minha
crença no poder transformador das políticas públicas
de educação. É maravilhoso ver o incentivo do
governo capixaba para que mais jovens tenham
acesso. Graças a esse impulso inicial, o universo da
ciência tornou-se não apenas mais atraente, mas
acessível", acrescentou a bióloga Dandara Cabral,
que, após a graduação, fez mestrado e, atualmente, é
doutoranda em oceanografia ambiental na Ufes.

Além do Nossa Bolsa, ela também já recebeu bolsa da
Fapes para desenvolver projetos de pesquisa científica

com estudantes da rede pública de ensino básico, por
meio do Programa de Iniciação Científica Júnior -
Pesquisador do Futuro (PIC Jr), e realizou visita ao
centro de pesquisa da Universidade do Algarve, em
Portugal, por meio do edital de apoio a visitas e
estágios técnico-científicos também da Fapes.

O Programa Nossa Bolsa

O Programa Nossa Bolsa concede bolsas em cursos
de graduação ofertados por instituições privadas e é
destinado aos capixabas que concluíram o Ensino
Médio em escolas da Rede Pública de Ensino ou em
escolas privadas, na condição de bolsistas integrais. O
Programa integra o eixo Ensino Superior, do Sistema
Universidade do Espírito Santo - UniversidadES.

A Universidade Aberta Capixaba (UnAC)

A UnAC tem a finalidade de expandir a oferta de
cursos e programas de educação superior e pós-
graduação no Espírito Santo, assim como disseminá-
los para os diversos polos, espalhados pelos
municípios do Estado, em regime de colaboração com
instituições de ensino superior públicas, o Ifes e a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).

Site:

https://alertaespiritosanto.com.br/noticia/20790/palacio-

anchieta-recebe-aula-inaugural-do-nossa-bolsa-e-da-

universidade-aberta-capixaba-em-2024
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Nossa Bolsa e Universidade Aberta
Capixaba recebem novos estudantes
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Redação

As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial. O Governo do Estado ,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) e da
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos estudantes
na aula inaugural realizada no Palácio Anchieta, em
Vitória, na manhã desta terça-feira (05).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba .

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela
UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados

os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

"É com imenso prazer que marcamos o início de um
ano promissor para a educação capixaba. A Secti, em
parceria com renomadas instituições, como o Ifes,
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo), Fames
e Secti/Esmages, que constitui a Universidade Aberta
Capixaba (UnAC), está comprometida em oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a nossa
população. Nesta terça-feira (05), celebramos não
apenas a abertura de novos cursos, mas também a
concretização do sonho de muitos capixabas, por meio
do Programa Nossa Bolsa 2024. Foram 1.055 bolsas
integrais oferecidas em parceria com a Fapes,
proporcionando acesso à graduação sem custo para
aqueles que concluíram o Ensino Médio em escolas
públicas ou como bolsistas integrais em escolas
privadas. Esse programa reforça o compromisso do
governador Renato Casagrande em fomentar o ensino
superior", destacou o secretário Bruno Lamas.

Ele salientou que as 54 opções de cursos distribuídas
em 33 instituições de Ensino Superior refletem a
diversidade de oportunidades oferecidas. "Essa aula
inaugural não se resume apenas aos anúncios de
cursos. Estamos recepcionando e dando as boas-
vindas aos novos bolsistas, que representam o futuro
brilhante que vislumbramos para o nosso Estado.
Juntos,  es tamos const ru indo um fu turo  de
conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo", complementou Lamas.

O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
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inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

"Por meio do Nossa Bolsa, o Governo do Estado
cumpre o compromisso de ampliar o acesso ao Ensino
Superior para aqueles que mais necessitam, em
diversas áreas profissionais. Em parceria com as
instituições superiores de ensino privada, o Programa
busca formar profissionais qualificados nas mais
diversas áreas do conhecimento. Parabenizo a todos
que conquistaram as bolsas! Estamos torcendo para
que concluam suas graduações com êxito e que
tenham sucesso na carreira profissional. O sucesso de
vocês coopera com o progresso do nosso Estado",
ressaltou o diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão.

Histórias de sucesso dos programas Dandara Cabral
tem 31 anos e é moradora da região da Grande Santo
Antônio, em Vitória. A ex-bolsista se graduou em
Ciências Biológicas pelo Nossa Bolsa em 2015 e,
desde então, a vida dela se transformou. "O acesso ao
programa Nossa Bolsa representou para mim uma
porta aberta às oportunidades, à quebra do ciclo de
pobreza,  ao  desenvo lv imento  pessoa l  e  à
perseverança na busca por garantir que, embora eu
fosse a primeira em minha família a alcançar o Ensino
Superior, certamente não seria a única", contou
Dandara Cabral.

"Essa chance não apenas alimentou meu desejo
de sonhar mais alto, mas também consolidou minha
crença no poder transformador das políticas públicas
de educação. É maravilhoso ver o incentivo do
governo capixaba para que mais jovens tenham
acesso. Graças a esse impulso inicial, o universo da
ciência tornou-se não apenas mais atraente, mas
acessível", acrescentou a bióloga Dandara Cabral,
que, após a graduação, fez mestrado e, atualmente, é
doutoranda em oceanografia ambiental na Ufes.

Além do Nossa Bolsa, ela também já recebeu bolsa da
Fapes para desenvolver projetos de pesquisa científica
com estudantes da rede pública de ensino básico, por
meio do Programa de Iniciação Científica Júnior -
Pesquisador do Futuro (PIC Jr), e realizou visita ao
centro de pesquisa da Universidade do Algarve, em
Portugal, por meio do edital de apoio a visitas e
estágios técnico-científicos também da Fapes.

O Programa Nossa Bolsa O Programa Nossa Bolsa
concede bolsas em cursos de graduação ofertados por
instituições privadas e é destinado aos capixabas que
concluíram o Ensino Médio em escolas da Rede
Pública de Ensino ou em escolas privadas, na
condição de bolsistas integrais. O Programa integra o
eixo Ensino Superior, do Sistema Universidade do
Espírito Santo - UniversidadES.

A Universidade Aberta Capixaba (UnAC) A UnAC tem
a finalidade de expandir a oferta de cursos e
programas de educação superior e pós-graduação no
Espírito Santo, assim como disseminá-los para os
diversos polos, espalhados pelos municípios do
Estado, em regime de colaboração com instituições de
ensino superior públicas, o Ifes e a Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes).

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/nossa-bolsa-e-

universidade-aberta-capixaba-recebem-novos-

estudantes/
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Da Redação

As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial. O Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) e da
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos estudantes
na aula inaugural realizada no Palácio Anchieta, em
Vitória, na manhã desta terça-feira (05).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela

UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados
os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

"É com imenso prazer que marcamos o início de um
ano promissor para a educação capixaba. A Secti, em
parceria com renomadas instituições, como o Ifes,
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo), Fames
e Secti/Esmages, que constitui a Universidade Aberta
Capixaba (UnAC), está comprometida em oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a nossa
população. Nesta terça-feira (05), celebramos não
apenas a abertura de novos cursos, mas também a
concretização do sonho de muitos capixabas, por meio
do Programa Nossa Bolsa 2024. Foram 1.055 bolsas
integrais oferecidas em parceria com a Fapes,
proporcionando acesso à graduação sem custo para
aqueles que concluíram o Ensino Médio em escolas
públicas ou como bolsistas integrais em escolas
privadas. Esse programa reforça o compromisso do
governador Renato Casagrande em fomentar o ensino
superior", destacou o secretário Bruno Lamas.

Ele salientou que as 54 opções de cursos distribuídas
em 33 instituições de Ensino Superior refletem a
diversidade de oportunidades oferecidas. "Essa aula
inaugural não se resume apenas aos anúncios de
cursos. Estamos recepcionando e dando as boas-
vindas aos novos bolsistas, que representam o futuro
brilhante que vislumbramos para o nosso Estado.
Juntos,  es tamos const ru indo um fu turo  de
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conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo", complementou Lamas.

O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

"Por meio do Nossa Bolsa, o Governo do Estado
cumpre o compromisso de ampliar o acesso ao Ensino
Superior para aqueles que mais necessitam, em
diversas áreas profissionais. Em parceria com as
instituições superiores de ensino privada, o Programa
busca formar profissionais qualificados nas mais
diversas áreas do conhecimento. Parabenizo a todos
que conquistaram as bolsas! Estamos torcendo para
que concluam suas graduações com êxito e que
tenham sucesso na carreira profissional. O sucesso de
vocês coopera com o progresso do nosso Estado",
ressaltou o diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão.

Histórias de sucesso dos programas

Dandara Cabral tem 31 anos e é moradora da região
da Grande Santo Antônio, em Vitória. A ex-bolsista se
graduou em Ciências Biológicas pelo Nossa Bolsa em
2015 e, desde então, a vida dela se transformou. "O
acesso ao programa Nossa Bolsa representou para
mim uma porta aberta às oportunidades, à quebra do
ciclo de pobreza, ao desenvolvimento pessoal e à
perseverança na busca por garantir que, embora eu
fosse a primeira em minha família a alcançar o Ensino
Superior, certamente não seria a única", contou
Dandara Cabral.

"Essa chance não apenas alimentou meu desejo de
sonhar mais alto, mas também consolidou minha
crença no poder transformador das políticas públicas
de educação. É maravilhoso ver o incentivo do
governo capixaba para que mais jovens tenham
acesso. Graças a esse impulso inicial, o universo da
ciência tornou-se não apenas mais atraente, mas
acessível", acrescentou a bióloga Dandara Cabral,
que, após a graduação, fez mestrado e, atualmente, é
doutoranda em oceanografia ambiental na Ufes.

Além do Nossa Bolsa, ela também já recebeu bolsa da
Fapes para desenvolver projetos de pesquisa científica

com estudantes da rede pública de ensino básico, por
meio do Programa de Iniciação Científica Júnior -
Pesquisador do Futuro (PIC Jr), e realizou visita ao
centro de pesquisa da Universidade do Algarve, em
Portugal, por meio do edital de apoio a visitas e
estágios técnico-científicos também da Fapes.

O Programa Nossa Bolsa

O Programa Nossa Bolsa concede bolsas em cursos
de graduação ofertados por instituições privadas e é
destinado aos capixabas que concluíram o Ensino
Médio em escolas da Rede Pública de Ensino ou em
escolas privadas, na condição de bolsistas integrais. O
Programa integra o eixo Ensino Superior, do Sistema
Universidade do Espírito Santo - UniversidadES.

A Universidade Aberta Capixaba (UnAC)

A UnAC tem a finalidade de expandir a oferta de
cursos e programas de educação superior e pós-
graduação no Espírito Santo, assim como disseminá-
los para os diversos polos, espalhados pelos
municípios do Estado, em regime de colaboração com
instituições de ensino superior públicas, o Ifes e a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).
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As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial. O Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) e da
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos estudantes
na aula inaugural realizada no Palácio Anchieta, em
Vitória, na manhã desta terça-feira (05).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela

UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados
os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

"É com imenso prazer que marcamos o início de um
ano promissor para a educação capixaba. A Secti, em
parceria com renomadas instituições, como o Ifes,
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo), Fames
e Secti/Esmages, que constitui a Universidade Aberta
Capixaba (UnAC), está comprometida em oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a nossa
população. Nesta terça-feira (05), celebramos não
apenas a abertura de novos cursos, mas também a
concretização do sonho de muitos capixabas, por meio
do Programa Nossa Bolsa 2024. Foram 1.055 bolsas
integrais oferecidas em parceria com a Fapes,
proporcionando acesso à graduação sem custo para
aqueles que concluíram o Ensino Médio em escolas
públicas ou como bolsistas integrais em escolas
privadas. Esse programa reforça o compromisso do
governador Renato Casagrande em fomentar o ensino
superior", destacou o secretário Bruno Lamas.

Ele salientou que as 54 opções de cursos distribuídas
em 33 instituições de Ensino Superior refletem a
diversidade de oportunidades oferecidas. "Essa aula
inaugural não se resume apenas aos anúncios de
cursos. Estamos recepcionando e dando as boas-
vindas aos novos bolsistas, que representam o futuro
brilhante que vislumbramos para o nosso Estado.
Juntos,  es tamos const ru indo um fu turo  de
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conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo", complementou Lamas.

O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

"Por meio do Nossa Bolsa, o Governo do Estado
cumpre o compromisso de ampliar o acesso ao Ensino
Superior para aqueles que mais necessitam, em
diversas áreas profissionais. Em parceria com as
instituições superiores de ensino privada, o Programa
busca formar profissionais qualificados nas mais
diversas áreas do conhecimento. Parabenizo a todos
que conquistaram as bolsas! Estamos torcendo para
que concluam suas graduações com êxito e que
tenham sucesso na carreira profissional. O sucesso de
vocês coopera com o progresso do nosso Estado",
ressaltou o diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão.

Histórias de sucesso dos programas

Dandara Cabral tem 31 anos e é moradora da região
da Grande Santo Antônio, em Vitória. A ex-bolsista se
graduou em Ciências Biológicas pelo Nossa Bolsa em
2015 e, desde então, a vida dela se transformou. "O
acesso ao programa Nossa Bolsa representou para
mim uma porta aberta às oportunidades, à quebra do
ciclo de pobreza, ao desenvolvimento pessoal e à
perseverança na busca por garantir que, embora eu
fosse a primeira em minha família a alcançar o Ensino
Superior, certamente não seria a única", contou
Dandara Cabral.

"Essa chance não apenas alimentou meu desejo
de sonhar mais alto, mas também consolidou minha
crença no poder transformador das políticas públicas
de educação. É maravilhoso ver o incentivo do
governo capixaba para que mais jovens tenham
acesso. Graças a esse impulso inicial, o universo da
ciência tornou-se não apenas mais atraente, mas
acessível", acrescentou a bióloga Dandara Cabral,
que, após a graduação, fez mestrado e, atualmente, é
doutoranda em oceanografia ambiental na Ufes.

Além do Nossa Bolsa, ela também já recebeu bolsa da
Fapes para desenvolver projetos de pesquisa científica

com estudantes da rede pública de ensino básico, por
meio do Programa de Iniciação Científica Júnior -
Pesquisador do Futuro (PIC Jr), e realizou visita ao
centro de pesquisa da Universidade do Algarve, em
Portugal, por meio do edital de apoio a visitas e
estágios técnico-científicos também da Fapes.

O Programa Nossa Bolsa

O Programa Nossa Bolsa concede bolsas em cursos
de graduação ofertados por instituições privadas e é
destinado aos capixabas que concluíram o Ensino
Médio em escolas da Rede Pública de Ensino ou em
escolas privadas, na condição de bolsistas integrais. O
Programa integra o eixo Ensino Superior, do Sistema
Universidade do Espírito Santo - UniversidadES.

A Universidade Aberta Capixaba (UnAC)

A UnAC tem a finalidade de expandir a oferta de
cursos e programas de educação superior e pós-
graduação no Espírito Santo, assim como disseminá-
los para os diversos polos, espalhados pelos
municípios do Estado, em regime de colaboração com
instituições de ensino superior públicas, o Ifes e a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).

Site: https://cidadenarede.net/noticia/23963/palacio-
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As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial. O Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) e da
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos estudantes
na aula inaugural realizada no Palácio Anchieta, em
Vitória, na manhã desta terça-feira (05).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela

UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados
os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

"É com imenso prazer que marcamos o início de um
ano promissor para a educação capixaba. A Secti, em
parceria com renomadas instituições, como o Ifes,
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo), Fames
e Secti/Esmages, que constitui a Universidade Aberta
Capixaba (UnAC), está comprometida em oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a nossa
população. Nesta terça-feira (05), celebramos não
apenas a abertura de novos cursos, mas também a
concretização do sonho de muitos capixabas, por meio
do Programa Nossa Bolsa 2024. Foram 1.055 bolsas
integrais oferecidas em parceria com a Fapes,
proporcionando acesso à graduação sem custo para
aqueles que concluíram o Ensino Médio em escolas
públicas ou como bolsistas integrais em escolas
privadas. Esse programa reforça o compromisso do
governador Renato Casagrande em fomentar o ensino
superior", destacou o secretário Bruno Lamas.

Ele salientou que as 54 opções de cursos distribuídas
em 33 instituições de Ensino Superior refletem a
diversidade de oportunidades oferecidas. "Essa aula
inaugural não se resume apenas aos anúncios de
cursos. Estamos recepcionando e dando as boas-
vindas aos novos bolsistas, que representam o futuro
brilhante que vislumbramos para o nosso Estado.
Juntos,  es tamos const ru indo um fu turo  de
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conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo", complementou Lamas.

O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

"Por meio do Nossa Bolsa, o Governo do Estado
cumpre o compromisso de ampliar o acesso ao Ensino
Superior para aqueles que mais necessitam, em
diversas áreas profissionais. Em parceria com as
instituições superiores de ensino privada, o Programa
busca formar profissionais qualificados nas mais
diversas áreas do conhecimento. Parabenizo a todos
que conquistaram as bolsas! Estamos torcendo para
que concluam suas graduações com êxito e que
tenham sucesso na carreira profissional. O sucesso de
vocês coopera com o progresso do nosso Estado",
ressaltou o diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão.

Histórias de sucesso dos programas

Dandara Cabral tem 31 anos e é moradora da região
da Grande Santo Antônio, em Vitória. A ex-bolsista se
graduou em Ciências Biológicas pelo Nossa Bolsa em
2015 e, desde então, a vida dela se transformou. "O
acesso ao programa Nossa Bolsa representou para
mim uma porta aberta às oportunidades, à quebra do
ciclo de pobreza, ao desenvolvimento pessoal e à
perseverança na busca por garantir que, embora eu
fosse a primeira em minha família a alcançar o Ensino
Superior, certamente não seria a única", contou
Dandara Cabral.

"Essa chance não apenas alimentou meu desejo
de sonhar mais alto, mas também consolidou minha
crença no poder transformador das políticas públicas
de educação. É maravilhoso ver o incentivo do
governo capixaba para que mais jovens tenham
acesso. Graças a esse impulso inicial, o universo da
ciência tornou-se não apenas mais atraente, mas
acessível", acrescentou a bióloga Dandara Cabral,
que, após a graduação, fez mestrado e, atualmente, é
doutoranda em oceanografia ambiental na Ufes.

Além do Nossa Bolsa, ela também já recebeu bolsa da
Fapes para desenvolver projetos de pesquisa científica

com estudantes da rede pública de ensino básico, por
meio do Programa de Iniciação Científica Júnior -
Pesquisador do Futuro (PIC Jr), e realizou visita ao
centro de pesquisa da Universidade do Algarve, em
Portugal, por meio do edital de apoio a visitas e
estágios técnico-científicos também da Fapes.

O Programa Nossa Bolsa

O Programa Nossa Bolsa concede bolsas em cursos
de graduação ofertados por instituições privadas e é
destinado aos capixabas que concluíram o Ensino
Médio em escolas da Rede Pública de Ensino ou em
escolas privadas, na condição de bolsistas integrais. O
Programa integra o eixo Ensino Superior, do Sistema
Universidade do Espírito Santo - UniversidadES.

A Universidade Aberta Capixaba (UnAC)

A UnAC tem a finalidade de expandir a oferta de
cursos e programas de educação superior e pós-
graduação no Espírito Santo, assim como disseminá-
los para os diversos polos, espalhados pelos
municípios do Estado, em regime de colaboração com
instituições de ensino superior públicas, o Ifes e a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).
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Empoderamento feminino: 30 mulheres da
Serra começam curso de eletricista nesta

quarta (6)
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Uma parceria entre a Secretaria de Políticas Públicas
para as Mulheres (Seppom) e o Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) promove um curso de eletricista
predial para 30 mulheres da Serra. Nesta quarta-feira
(6), às 14h, acontece a aula inaugural no Campus
Serra do Ifes.

A iniciativa é do programa Mulheres Mil, do Ifes, e faz
parte do conjunto de ações voltadas para o Mês da
Mulher. O curso tem o objetivo de promover a
igualdade de gênero nas esferas da educação,
trabalho, saúde e cultura, além do empoderamento e
da autonomia financeira da mulher.

A proposta surgiu a partir de pesquisas que revelaram
o aumento de mulheres em busca de cargos
anteriormente ocupados por homens. O Ifes percebeu
também o aumento de mulheres que procuram o curso
e exercem a profissão de eletricista predial.

A secretária de Políticas Públicas para as Mulheres
Lilian Mota afirma que iniciativas como essa reafirmam
a presença feminina em espaços antes ocupados por
homens.

"Isso é importante principalmente para o mês voltado à
mulher, pois reforça e amplia dos direitos da mulher,
além de representar conquistas em diversas áreas,
levando à independência e igualdade de gênero",
ressalta.

O programa recebeu 166 inscrições, das quais 30
foram selecionadas. De março a dezembro deste ano,
as alunas participarão das aulas que totalizam uma
carga horária final de 160 horas.
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Bois e vacas morrem durante tempestade
com mais de 84 mil raios no ES: Saiba por

que isso acontece
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Por Ana Elisa Bassi, Thaynara Lebarchi, g1 ES e TV
Gazeta

O produtor rural Robson Tadeu Piontkovsky levou um
susto ao chegar para trabalhar na roça, na manhã
desta segunda-feira (4), em São Roque do Canaã, no
Noroeste do Espírito Santo. Ele encontrou seis vacas
e quatro bois mortos no pasto e atribui o fato a uma
tempestade de raios que atingiu o município. O
prejuízo estimado é de pelo menos R$ 30 mil.

O produtor rural contou que, na última sexta-feira (1°),
um forte temporal caiu na propriedade e muitos raios
atingiram o local. Robson acredita que esse foi o
motivo da morte do gado. A gente fica sentido, né?
Perder os animais. Mas vamos continuar, tocar para
frente , lamentou o produtor.

De acordo com o Grupo de Eletricidade Atmosférica
do Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais
(ELAT/INPE), 84.374 raios foram registrados no
Espírito Santo no dia 1° de março, entre 18h e 23h59.
No mesmo período, 965 raios ocorreram em São
Roque do Canaã.

A professora Rafaela Aparecida Piontkovsky, filha do
Robson, falou que todos estão abalados com o caso.
Nunca na região nunca se viu um caso como esse. Já
aconteceu de morrer uma vaca ou um boi, um só.
Nesse caso, estamos falando de dez animais. Então,
meu pai está muito abalado, a família toda muito triste
, falou.

Segundo a família, o prejuízo estimado em R$ 30 mil
pode ser ainda maior, já que algumas vacas estavam
prenhas.

Por que animais morrem com as descargas elétricas?

Os animais foram encontrados entre algumas árvores
no pasto. De acordo com o professor de engenharia
elétrica do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
Pablo Rodrigues Muniz, a morte causada pela
descarga elétrica é frequente nesses casos devido ao
processo chamado tensão de passos .

Um raio é uma corrente elétrica muito grande, de curta

duração. Quando atinge o solo, se espalha, e, na
medida que vai passando pelo solo, vai causando
diferença de potencial. O que acontece especialmente
com o gado é que a distância entre as patas é grande,
cada pata está submetida a uma tensão elétrica
diferente, o que acaba ocasionando o choque ,
explicou.

LEIA TAMBÉM:

Chefe do tráfico de drogas e membro de facção no ES
é preso durante jogo de futebol em MG; veja VÍDEO

Gritos e barulho durante sexo viram reclamações de
vizinhos em condomínio na Serra, ES

Saiba como agir e qual serviço de saúde procurar em
caso de picadas de animais peçonhentos no ES

Além disso, um dos alertas é que as pessoas não se
abriguem embaixo de árvores, mas os animais
acabam procurando justamente esses locais, como
por instinto.

Os animais tendem a se proteger próximo a árvores
durante tempestades. Então, não é uma situação que
pode ser evitada em pastos abertos. Só se houvesse
um local coberto, com sistema de proteção de cargas,
para que eles ficassem abrigados , falou Pablo.

Chuva e raios em todo o ES

Chuva e raios em todo o ES

Na noite desta sexta-feira (1°) um temporal com raios
e ventos atingiu o Espírito Santo. Na Grande Vitória,
pontos de alagamentos foram vistos em todos os
municípios e houve muitas descargas elétricas e uma
pessoa morreu.

O ELAT/INPE, também respondeu o g1 sobre o pedido
de raios na Região Metropolitana de Vitoria no dia 1°
de março, entre 18h e 23h59. O município campeão
de ocorrências foi a Serra, com 3.327 registros;
seguido por Vila Velha, com 1.956 raios; Cariacica,
com 1.812; Viana, com 1.804; e Vitória, com 679 raios.
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Adaiu José Ferreira, de 48 anos, foi eletrocutado, às
margens da BR-101, em Viana. Segundo familiares,
um raio atingiu um poste e desprendeu fios elétricos,
que caíram em uma área alagada, onde a vítima
estava. Uma equipe do Serviço de Atendimento Móvel
de Urgência (Samu) esteve no local e atestou o óbito
por possível descarga elétrica .

LEIA TAMBÉM:

Raios matam quase 40 bois em menos de uma
semana no ES

Raio mata cinco cabeças de gado no interior do ES

Outros transtornos também foram registrados. Pela
quinta vez, a estrutura do Terminal de Itaparica, em
Vila Velha, apresentou problemas com água
acumulada por causa da chuva. Um passageiro
rasgou a cobertura com uma faca e foi detido.

Além disso, o teto de um posto de saúde em Vitória
caiu, assustando pacientes que estavam no local.
Parques urbanos fecharam devido a ocorrências de
quedas de árvores, e houve relatos de falta de energia
na capital.

O que fazer durante uma chuva com raios?

O professor Pablo Rodrigues Muniz passou também
orientações sobre como as pessoas devem agir
durante a ocorrência de raios e tirou dúvidas sobre
mitos relacionados às descargas elétricas.

Evitar ficar em locais abertos, o raio vai procurar
pontos altos para atingir.

Para quem estiver na rua durante um temporal, ficar
no carro é uma boa opção, porque os pneus
funcionam como isolante. Procurar uma construção
sólida é melhor ainda.

Em casa, tirar os equipamentos da tomada é válido.
Pode haver uma sobrecarga nos aparelhos e,
inclusive, atingir a pessoa que os estiver usando.

Ficar embaixo da cama não faz diferença, a estrutura
da casa, com tudo fechado, já serve como abrigo.

Cobrir os espelhos é um mito, eles não atraem os
raios.

Segurar equipamentos de metal na rua pode causar
algum problema se um raio ocorrer muito perto, mas é
extremamente difícil.

Um raio pode sim cair duas vezes no mesmo lugar,
principalmente em regiões de grande densidade de

descargas. Mas, como o planeta é muito grande, a
chance é bem pequena.

Site: https://g1.globo.com/es/espirito-santo/norte-

noroeste-es/noticia/2024/03/05/bois-e-vacas-morrem-

durante-tempestade-com-mais-de-84-mil-raios-no-es-

saiba-por-que-isso-acontece.ghtml
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Palácio Anchieta recebe aula inaugural do
Nossa Bolsa e da Universidade Aberta

Capixaba em 2024
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Da Redação

As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial. O Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) e da
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos estudantes
na aula inaugural realizada no Palácio Anchieta, em
Vitória, na manhã desta terça-feira (05).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela

UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados
os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

"É com imenso prazer que marcamos o início de um
ano promissor para a educação capixaba. A Secti, em
parceria com renomadas instituições, como o Ifes,
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo), Fames
e Secti/Esmages, que constitui a Universidade Aberta
Capixaba (UnAC), está comprometida em oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a nossa
população. Nesta terça-feira (05), celebramos não
apenas a abertura de novos cursos, mas também a
concretização do sonho de muitos capixabas, por meio
do Programa Nossa Bolsa 2024. Foram 1.055 bolsas
integrais oferecidas em parceria com a Fapes,
proporcionando acesso à graduação sem custo para
aqueles que concluíram o Ensino Médio em escolas
públicas ou como bolsistas integrais em escolas
privadas. Esse programa reforça o compromisso do
governador Renato Casagrande em fomentar o ensino
superior", destacou o secretário Bruno Lamas.

Ele salientou que as 54 opções de cursos distribuídas
em 33 instituições de Ensino Superior refletem a
diversidade de oportunidades oferecidas. "Essa aula
inaugural não se resume apenas aos anúncios de
cursos. Estamos recepcionando e dando as boas-
vindas aos novos bolsistas, que representam o futuro
brilhante que vislumbramos para o nosso Estado.
Juntos,  es tamos const ru indo um fu turo  de
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conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo", complementou Lamas.

O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

"Por meio do Nossa Bolsa, o Governo do Estado
cumpre o compromisso de ampliar o acesso ao Ensino
Superior para aqueles que mais necessitam, em
diversas áreas profissionais. Em parceria com as
instituições superiores de ensino privada, o Programa
busca formar profissionais qualificados nas mais
diversas áreas do conhecimento. Parabenizo a todos
que conquistaram as bolsas! Estamos torcendo para
que concluam suas graduações com êxito e que
tenham sucesso na carreira profissional. O sucesso de
vocês coopera com o progresso do nosso Estado",
ressaltou o diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão.

Histórias de sucesso dos programas

Dandara Cabral tem 31 anos e é moradora da região
da Grande Santo Antônio, em Vitória. A ex-bolsista se
graduou em Ciências Biológicas pelo Nossa Bolsa em
2015 e, desde então, a vida dela se transformou. "O
acesso ao programa Nossa Bolsa representou para
mim uma porta aberta às oportunidades, à quebra do
ciclo de pobreza, ao desenvolvimento pessoal e à
perseverança na busca por garantir que, embora eu
fosse a primeira em minha família a alcançar o Ensino
Superior, certamente não seria a única", contou
Dandara Cabral.

"Essa chance não apenas alimentou meu desejo
de sonhar mais alto, mas também consolidou minha
crença no poder transformador das políticas públicas
de educação. É maravilhoso ver o incentivo do
governo capixaba para que mais jovens tenham
acesso. Graças a esse impulso inicial, o universo da
ciência tornou-se não apenas mais atraente, mas
acessível", acrescentou a bióloga Dandara Cabral,
que, após a graduação, fez mestrado e, atualmente, é
doutoranda em oceanografia ambiental na Ufes.

Além do Nossa Bolsa, ela também já recebeu bolsa da
Fapes para desenvolver projetos de pesquisa científica

com estudantes da rede pública de ensino básico, por
meio do Programa de Iniciação Científica Júnior -
Pesquisador do Futuro (PIC Jr), e realizou visita ao
centro de pesquisa da Universidade do Algarve, em
Portugal, por meio do edital de apoio a visitas e
estágios técnico-científicos também da Fapes.

O Programa Nossa Bolsa

O Programa Nossa Bolsa concede bolsas em cursos
de graduação ofertados por instituições privadas e é
destinado aos capixabas que concluíram o Ensino
Médio em escolas da Rede Pública de Ensino ou em
escolas privadas, na condição de bolsistas integrais. O
Programa integra o eixo Ensino Superior, do Sistema
Universidade do Espírito Santo - UniversidadES.

A Universidade Aberta Capixaba (UnAC)

A UnAC tem a finalidade de expandir a oferta de
cursos e programas de educação superior e pós-
graduação no Espírito Santo, assim como disseminá-
los para os diversos polos, espalhados pelos
municípios do Estado, em regime de colaboração com
instituições de ensino superior públicas, o Ifes e a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).

Site: https://portaljornaldonorte.com.br/palacio-anchieta-

recebe-aula-inaugural-do-nossa-bolsa-e-da-

universidade-aberta-capixaba-em-2024/
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Palácio Anchieta recebe aula inaugural do
Nossa Bolsa e da Universidade Aberta

Capixaba em 2024
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Ricardo Madureira

As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial. O Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) e da
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos estudantes
na aula inaugural realizada no Palácio Anchieta, em
Vitória, na manhã desta terça-feira (05).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela

UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados
os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

"É com imenso prazer que marcamos o início de um
ano promissor para a educação capixaba. A Secti, em
parceria com renomadas instituições, como o Ifes,
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo), Fames
e Secti/Esmages, que constitui a Universidade Aberta
Capixaba (UnAC), está comprometida em oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a nossa
população. Nesta terça-feira (05), celebramos não
apenas a abertura de novos cursos, mas também a
concretização do sonho de muitos capixabas, por meio
do Programa Nossa Bolsa 2024. Foram 1.055 bolsas
integrais oferecidas em parceria com a Fapes,
proporcionando acesso à graduação sem custo para
aqueles que concluíram o Ensino Médio em escolas
públicas ou como bolsistas integrais em escolas
privadas. Esse programa reforça o compromisso do
governador Renato Casagrande em fomentar o ensino
superior", destacou o secretário Bruno Lamas.

Ele salientou que as 54 opções de cursos distribuídas
em 33 instituições de Ensino Superior refletem a
diversidade de oportunidades oferecidas. "Essa aula
inaugural não se resume apenas aos anúncios de
cursos. Estamos recepcionando e dando as boas-
vindas aos novos bolsistas, que representam o futuro
brilhante que vislumbramos para o nosso Estado.
Juntos,  es tamos const ru indo um fu turo  de
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conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo", complementou Lamas.

O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

"Por meio do Nossa Bolsa, o Governo do Estado
cumpre o compromisso de ampliar o acesso ao Ensino
Superior para aqueles que mais necessitam, em
diversas áreas profissionais. Em parceria com as
instituições superiores de ensino privada, o Programa
busca formar profissionais qualificados nas mais
diversas áreas do conhecimento. Parabenizo a todos
que conquistaram as bolsas! Estamos torcendo para
que concluam suas graduações com êxito e que
tenham sucesso na carreira profissional. O sucesso de
vocês coopera com o progresso do nosso Estado",
ressaltou o diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão.

Histórias de sucesso dos programas

Dandara Cabral tem 31 anos e é moradora da região
da Grande Santo Antônio, em Vitória. A ex-bolsista se
graduou em Ciências Biológicas pelo Nossa Bolsa em
2015 e, desde então, a vida dela se transformou. "O
acesso ao programa Nossa Bolsa representou para
mim uma porta aberta às oportunidades, à quebra do
ciclo de pobreza, ao desenvolvimento pessoal e à
perseverança na busca por garantir que, embora eu
fosse a primeira em minha família a alcançar o Ensino
Superior, certamente não seria a única", contou
Dandara Cabral.

"Essa chance não apenas alimentou meu desejo
de sonhar mais alto, mas também consolidou minha
crença no poder transformador das políticas públicas
de educação. É maravilhoso ver o incentivo do
governo capixaba para que mais jovens tenham
acesso. Graças a esse impulso inicial, o universo da
ciência tornou-se não apenas mais atraente, mas
acessível", acrescentou a bióloga Dandara Cabral,
que, após a graduação, fez mestrado e, atualmente, é
doutoranda em oceanografia ambiental na Ufes.

Além do Nossa Bolsa, ela também já recebeu bolsa da
Fapes para desenvolver projetos de pesquisa científica

com estudantes da rede pública de ensino básico, por
meio do Programa de Iniciação Científica Júnior -
Pesquisador do Futuro (PIC Jr), e realizou visita ao
centro de pesquisa da Universidade do Algarve, em
Portugal, por meio do edital de apoio a visitas e
estágios técnico-científicos também da Fapes.

O Programa Nossa Bolsa

O Programa Nossa Bolsa concede bolsas em cursos
de graduação ofertados por instituições privadas e é
destinado aos capixabas que concluíram o Ensino
Médio em escolas da Rede Pública de Ensino ou em
escolas privadas, na condição de bolsistas integrais. O
Programa integra o eixo Ensino Superior, do Sistema
Universidade do Espírito Santo - UniversidadES.

A Universidade Aberta Capixaba (UnAC)

A UnAC tem a finalidade de expandir a oferta de
cursos e programas de educação superior e pós-
graduação no Espírito Santo, assim como disseminá-
los para os diversos polos, espalhados pelos
municípios do Estado, em regime de colaboração com
instituições de ensino superior públicas, o Ifes e a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação do Governo

Giovani Pagotto

(27) 98895-0843

Assessoria de Comunicação da Fapes

Samantha Nepomuceno

(27) 3636-1867

comunicacao@fapes.es.gov.br

Assessoria de Comunicação da Secti

Felipe Figueiredo e Heliomara Ribeiro Mulullo

(27) 3636-1806

comunicacao@secti.es.gov.br

Site: https://sentinelacapixaba.com.br/palacio-anchieta-

recebe-aula-inaugural-do-nossa-bolsa-e-da-

universidade-aberta-capixaba-em-2024/
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UNIVERSIENCONTRO: Luís Silva realiza
oficinas e faz espetáculo a partir desta quinta

(Cultura)
 

TRIBUNA DO CRICARÉ ONLINE / ES. Qua, 6 de Março de 2024
IFES GERAL

Tatiana Milanez

Bacharel em Dança pela Universidade Federal do Rio
de Janeiro, Luís Silva apresenta espetáculo e realiza
oficinas em São Mateus a partir desta quinta-feira
dentro da programação do UniversiEncontro.

A oficina Do Hip Hop ao Funk acontece em três
momentos no Ifes: às 16h30 na quinta-feira e às 7h10
e 16h30 na sexta-feira. Já o espetáculo Originário terá
início às 19h de sábado (9) na galeria A Margem.

Diferente das edições anteriores, a programação deste
ano, que está na 7ª edição, acontece em três locais
distintos em São Mateus: nos campi do Ceunes e do
Ifes e na galeria A Margem, na Avenida Cricaré. Outra
novidade são oficinas, mostras e espetáculos que
serão realizadas ao longo do ano, ao invés de ser
concentrada apenas numa semana. A abertura do
UniversiEncontro foi no dia 1º de fevereiro na galeria A
Margem.

O produtor Marcelo Oliveira detalha que a oficina
apresentada por Luís Silva "é uma vivência nas
danças Hip Hop e Passinho Carioca onde são
trabalhadas técnicas de movimentação, sequências e
práticas em roda" - frisa.

Já o espetáculo Originário , segundo Marcelo Oliveira,
é uma "apresentação que utiliza as linguagens afro-
urbanas para refletir sobre as memórias e territórios
que o corpo afro-indígena ocupa".

O UniversiEncontro é contemplado pelo Funcultura
através da Secretaria Estadual de Cultura, Governo do
Estado do Espírito Santo, e realizado pela Belas Artes
Projetos Culturais.

LUÍS SILVA

Luís Silva é Bacharel em Dança pela Universidade
Federal do Rio de Janeiro, Mestre em Estudos
Contemporâneos das Artes pelo PPGCA/UFF e
Doutorando em Artes da Cena pelo PPGAC da UFRJ.
É fundador do Coletivo Urbano da UFRJ e da
Coletivando Cia de Dança, na qual assina a direção
artística.

Ele atua na coordenação o Coletivo NUDAFRO -Grupo
de Representação Artística da UFRJ- e é pesquisador
do Grupo de Pesquisa Ancestralidades em Rede
(GrupAR/CNPQ), atuando na área artística há mais de
10 anos, entrelaçando os saberes em dança, música e
fotografia, a partir de linguagens afro urbanas
vivenciadas por movimentos culturais como o Hip Hop
e suas famílias. ( Com informações do produtor
Marcelo Oliveira )

Foto do destaque: Divulgação

Site: https://tconline.com.br/universiencontro-luis-silva-
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DIA INTERNACIONAL DA MULHER EM
SÃO MATEUS: Marcha das Mulheres do

Campo e da Cidade convoca para múltiplas
pautas neste sábado

 

TRIBUNA DO CRICARÉ ONLINE / ES - DESTAQUES. Qua, 6 de Março de 2024
IFES GERAL

Tatiana Milanez

A Marcha das Mulheres do Campo e da Cidade
acontece neste sábado (9), logo após a data em que
se comemora o Dia Internacional da Mulher (8 de
março). A concentração será a partir das 7h30, no
monumento Igreja Velha, no Centro.

A psicóloga Alini Altoé, que atua na unidade do Ifes
em São Mateus, é uma das organizadoras. Ela detalha
que a primeira atividade com as participantes será a
produção de cartazes com palavras de ordem e de
direitos vinculados ao movimento 8M -alusivo ao 8 de
março- "onde a gente constrói um mote e vai
destrinchando as pautas. Como somos muitas e
diversas, são pautas diferentes, mas em alguns pontos
a gente se unifica" - explica.

De acordo com ela, a Marcha das Mulheres será
animada pelo batuque do grupo denominado Esboço
de Blokin, no entanto, abre o convite a quem quiser
levar instrumentos para participar do momento. "A
ideia é que as bandas caminhem na frente do mini trio,
onde algumas pessoas terão oportunidade de falas
voltadas à temática do Dia da Mulher. O percurso será
pelas ruas do Centro até a praça da rodoviária [Praça
Mesquita Neto], onde faremos uma concentração.
Haverá música e poesia. Quem sentir o desejo de
fazer alguma intervenção artística também terá
espaço" - frisa.

Segundo Alini, o grupo tem reforçado neste ano alguns
lemas como: Pelo Direito de Existir e Decidir com
Dignidade e Pelo Fim da Violência Contra as Mulheres
. Ela ressalta que quando o movimento traz as
pessoas para as ruas com esses temas, evidencia
para algo que, no entendimento dela, muitas vezes
ficam no âmbito doméstico.

CONTRA A VIOLÊNCIA

"O feminicídio, por exemplo, está escancarado, mas
que não aparece com uma problematização porque as
mulheres são mortas por serem mulheres" - enfatiza.

"Quando a gente traz esses temas para as ruas, para
a arte e cultura, estamos dizendo à população: 'vamos
conversar sobre isso?' Está na hora de olharmos para
essas situações com estranheza. Mulheres mortas e
agredidas não têm que ser normalizado. Temos que
defender a vida de todas as mulheres, de todas as
pessoas" - pontua.

DIREITO À VIDA

Alini destaca ainda que os movimentos em prol dos
direitos e da vida das mulheres não é uma luta que
coloca mulheres contra homens. Ele entende que "as
pautas das mulheres foram sendo desqualificadas
como se fossem mulheres contra os homens, ou que
elas estejam querendo ser melhores".

"Na verdade, queremos que a sociedade seja melhor e
para isso as condições de vida das mulheres precisam
melhorar. Homens morrem por vários motivos,
mulheres morrem por serem mulheres. Quando a
gente consegue vislumbrar que a sociedade pode ser
melhor para as mulheres, começa a mudar. Por isso
que é uma luta de todos e não só das mulheres" -
reflete.

Foto do destaque: Divulgação

Site: https://tconline.com.br/dia-internacional-da-mulher-
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Mulheres da Serra fazem curso de eletricista
predial em parceria com Ifes (InícioGeral)

 

ES HOJE ONLINE / ES. Qua, 6 de Março de 2024
IFES GERAL

Andressa Mota

Aline P. dos Santos, 30 anos, está bem animada com
o curso de eletricista predial. Além dela, outras 29
mulheres foram selecionadas para aprender a
profissão. Em uma parceria entre o Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes) e a secretaria de Políticas
Públicas para as Mulheres (Seppom) da Serra. A
formação recebeu 166 inscrições.

O curso tem carga horária final de 160 horas e teve
sua aula inaugural nesta quarta-feira (06), no Campus
Serra do Ifes, e vai até dezembro deste ano. A
formação faz parte do programa Mulheres Mil, do Ifes,
e do conjunto de ações voltadas para o mês da
mulher.

O curso tem como objetivo promover a igualdade de
gênero nas esferas da educação, trabalho, saúde e
cultura, além do empoderamento e da autonomia
financeira da mulher. Tudo que Aline procura. Ela quer
ampliar seus horizontes e vê no curso uma ótima
oportunidade.

"Sempre aparecem cursos de salgadeira e outras
profissões voltadas para alimentação e beleza, que
nós conseguimos aprender até com as amigas, mas
um curso como esse, ainda mais que é feito pelo Ifes,
é muito gratificante. Eu nunca soube de um curso
como esse, com vagas para mulheres", relatou Aline.

A formação profissional, que sempre foi voltado para
os homens, mudou. Essa mudança surgiu porque
pesquisas mostraram que houve um aumento de
mulheres em busca de cargos que já foram
exclusivamente masculinos. O Ifes também percebeu
esse aumento de procura pelo curso por parte do
público feminino.

A secretária de Políticas Públicas para as Mulheres,
Lil ian Mota, afirma que iniciativas como essa
reafirmam a presença feminina em espaços antes
ocupados por  homens.  " Isso  é  impor tan te
principalmente para o mês voltado à mulher, pois
reforça e amplia os direitos da mulher, além de
representar conquistas em diversas áreas, levando à
independência e igualdade de gênero", ressalta.

Aline está animada com a possibilidade e afirma não
ter medo pelo fato de a profissão ter mais homens do

que mulheres. "Quando a gente nasce, não sabe de
nada e aos poucos vamos aprendendo. Eu quero
ampliar meus horizontes, hoje em dia muitos homens
também ocupam vagas que antes eram de mulheres,
eles estão na cozinha, cuidam de casa, eu vou até o
fim, em nome de Jesus".

Aproveitamos que o Dia da Mulher está chegando e
destacamos alguns nomes de mulheres que se
destacaram na Construção Civil.

A construção da Ponte do Brooklyn, em Nova York,
deve muito a essa mulher. Washington Roebling foi o
engenheiro-chefe do projeto, mas acabou adoecendo
e não podia dar continuidade aos trabalhos.

Emily, que era sua esposa, assumiu a supervisão,
lidando com os operários, políticos e engenheiros
envolvidos na obra. Seu papel foi muito mais do que
de porta-voz, usando seus conhecimentos e estudos
em engenharia para contribuir com o projeto. Destaca-
se Emily Warren Roebling por discursar publicamente,
defendendo a permanência do marido como
engenheiro-chefe da ponte, para a Sociedade
Americana de Engenheiros Civis.

Primeira mulher aceita como membro da Sociedade
Americana de Engenheiros Civis, tendo trabalhado,
ainda, para a Companhia Americana de Pontes e para
o Conselho de Abastecimento de Água de Nova York.

Enquanto Nora Stantos se destaca por ter sido a
primeira mulher aceita, Galloway ganha destaque por
ser a primeira presidente da Sociedade Americana de
Engenheiros Civis. O presidente George W. Bush
escolheu Patrícia para estar entre os membros do US
National Science Bord, entre outras conquistas.

Entre os destaques brasileiros na construção civil é
essencial reconhecer o papel dessa grande mulher.
Edwiges Maria Becker Hom'meil foi a primeira
engenheira formada no país, tendo cursado a Escola
Politécnica da UFRJ. A conquista de Edwiges abriu
caminho na profissão para muitas outras mulheres.

Enedina Alves Marques é outro grande nome nacional.
Primeira engenheira do Paraná, formada pela UFPR
no ano de 1945, ganha ainda mais destaque por ter
sido a primeira mulher negra a se tornar engenheira no
país.
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Evelyna foi a primeira aluna mulher do curso de
engenharia civil da USP São Carlos. No entanto, sua
história, mais do que mostrar conquistas, nos ensina
muito sobre o preconceito que existia no setor.

A então estudante conseguiu uma bolsa de estudos
em Paris, na França e, em visita com sua turma de
faculdade a um túnel em construção foi obrigada a se
vestir com roupas masculinas e desenhar barba e
bigode no rosto. A entrada de mulheres não era aceita
na construção, mesmo que a universidade abrisse
espaço nas salas de aula.

Maria do Amparo, a primeira mulher mestre de obras
da Bahia. Sua inserção na construção civil foi lenta e
gradativa, tendo começado varrendo canteiros de
obra.

Xavier passou por todos os cargos: servente,
carpinteira, pedreira e armadora, enfrentando muito
preconceito por ser mulher durante todo seu percurso
até o cargo de mestre de obra. Atualmente, ela
defende a presença de mulheres e contribui com o
setor nos cargos de secretária da Mulher da Força
Sindical e no Sintepav/Bahia.

Lugar de mulher é no canteiro de obra

A construção civil ainda enfrenta muito preconceito no
que diz respeito à presença de mulheres em canteiros
de obras. No entanto, com a evolução das tecnologias
e da mentalidade da sociedade, aos poucos a ideia de
que só é possível trabalhar na área tendo força bruta
começa a cair por terra.

Além disso, mulheres tem se apresentado cada vez
mais qualificadas e se destacam em sua capacidade
de coordenar e organizar atividades das construtoras.

Site: https://eshoje.com.br/geral/2024/03/mulheres-da-

serra-fazem-curso-de-eletricista-predial-em-parceria-

com-ifes/
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Escolas municipais de Cariacica recebem
impressoras 3D
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A previsão é que até o fim deste mês todas as escolas
recebam os kits. Ao final das entregas, os professores
das escolas contempladas passarão por uma
capacitação para depois transmitir o conhecimento aos
alunos.

Cerca de 200 impressoras 3D estão sendo entregues
nas escolas de ensino fundamental de Cariacica. As
impressoras estão sendo distribuídas pela Prefeitura,
por meio da Secretaria Municipal de Educação
(Seme).

>> Escola cívico-militar de Vila Velha receberá nova
quadra

A previsão é que até o fim deste mês todas as escolas
recebam os kits. Ao final das entregas, os professores
das escolas contempladas passarão por uma
capacitação para depois transmitir o conhecimento aos
alunos.

De acordo com a secretária municipal de educação
Luzian Belisario dos Santos, as impressoras vão
apoiar os trabalhos desenvolvidos pelos profissionais
junto aos alunos.

"Essa entrega vai ampliar e agregar ao mundo
tecnológico da educação. Aprender com tecnologias
variadas, esse é o objetivo. Tudo isso para que a
aprendizagem se torne ainda mais efetiva", diz.

Antes os alunos da EMEF Padre Gabriel Roger Maire,
em Porto Novo, uma das primeiras a receber os
equipamentos, precisavam ir ao Ifes Cariacica para
digitalizar seus trabalhos. Agora, com as cinco
impressoras 3D os trabalhos serão mais rápidos.

A diretora da escola, Ana Maria Roriz Verissimo,
aposta em mais projetos a serem desenvolvidos em
sala de aula por meio das impressoras.

"Não tem como mensurar a alegria em receber esse
material. Vai acrescentar à aprendizagem e também
no desenvolvimento cognitivo dos alunos. Temos
certeza de que vamos fazer ótimos projetos", afirma.

Na EMEF Rosa Mar ia  Reis  chegaram se is
impressoras 3D. A diretora Ana Lúcia Hilário Barbosa
destaca que os equipamentos vão agregar ao
conhecimento dos alunos.

"A tecnologia faz parte do nosso dia a dia e por que
não fazer parte da educação? Essa será uma
ferramenta que vai ajudar no conhecimento dos alunos
e dos pro fessores ,  po is  e les  também são
pesqu isadores" ,  ava l ia .

Aluna do 6º ano da EMEF Rosa Maria Reis Deborah
Santos, 11 anos, achou muito boa a iniciativa.

"É uma melhoria para a escola. Vai agregar ainda mais
ao ensino. É uma coisa a mais que a escola pode
oferecer por meio de uma forma diferenciada de
ensino", conclui.

Já Gabriela Rocha, 11 anos, também aluna do 6º ano
da EMEF Rosa Maria Reis, comemorou a chegada do
material.

"Acho incrível essas impressoras. Vai ser legal
aprender um pouco de história, como a criação de um
dinossauro, por exemplo, em uma máquina dessa. Vai
ajudar demais no desenvolvimento da escola e dos
alunos", finaliza. (Semco/PMC)

Site: https://ccnewsbrasil.com/publicacao/escolas-

municipais-de-cariacica-recebem-impressoras-3d-

1709754510
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Repositório de poesia da ditadura militar no
Brasil. - IFES (Últimas notícias.)
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Por Editor

A importância da poesia na memória cultural brasileira
durante a ditadura militar

No Brasil, a ditadura militar que durou de 1964 a 1985
deixou marcas profundas na sociedade e na produção
cultural do país. Nesse contexto, a poesia se destacou
como uma ferramenta poderosa para expressar as
angústias, os medos e as resistências da época. O
projeto "Memorial poético dos anos de chumbo",
desenvolvido por pesquisadores do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes) em parceria com outras
universidades, tem como objetivo resgatar e preservar
os poemas escritos durante esse período conturbado
da história brasileira.

O f inanc iamento do Conselho Nac iona l  de
Desenvolvimento Científico e Tecnológico (CNPq) e da
Fundação de Apoio à Pesquisa do Espírito Santo
(Fapes) viabilizou a realização desse projeto, que é
coordenado pelos professores Nelson Martinelli Filho,
Marcelo Ferraz e Wilberth Salgueiro. A iniciativa surgiu
do interesse compartilhado dos professores em
explorar a produção poética da época, que muitas
vezes foi silenciada pela censura e pela repressão do
regime militar.

O Memorial Poético dos Anos de Chumbo é um
projeto interdisciplinar que envolve pesquisadores de
diversas universidades brasileiras. A pesquisa abrange
diferentes tendências poéticas que circulavam durante
a ditadura, desde autores consagrados como Carlos
Drummond de Andrade e Vinícius de Moraes até
poetas populares e anônimos. O levantamento
priorizou três eixos temáticos principais: repressão,
resistência e cotidiano, buscando compreender como
a poesia refletiu e contestou as injustiças e as
arbitrariedades do regime autoritário.

O site do Memorial Poético já conta com cerca de mil
poemas transcritos, revisados e referenciados,
formando um banco de dados público e confiável para
pesquisadores, professores e estudantes interessados
no tema. O objetivo é ampliar continuamente esse
acervo, reunindo até 3 mil ou 4 mil poemas até 2025.
Além disso, está prevista a publicação de uma
antologia que reunirá os poetas mais representativos
das temáticas abordadas no memorial, proporcionando
uma visão panorâmica da produção poética da época.

A poesia desempenhou um papel fundamental na
resistência e na preservação da memória durante a
ditadura militar no Brasil. O projeto "Memorial poético
dos anos de chumbo" resgata esse legado artístico e
histórico, contribuindo para a compreensão e a
valorização da produção cultural brasileira em tempos
de repressão e autoritarismo. Acesse o site do projeto
para conhecer mais sobre essa iniciativa e explorar os
poemas que marcaram essa época conturbada da
nossa história.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/repositorio-de-
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Escolas municipais de ensino fundamental
recebem impressoras 3D
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Aline Pagotto

Cerca de 200 impressoras 3D estão sendo entregues
nas escolas de ensino fundamental de Cariacica. Os
kits estão sendo distribuídos pela Prefeitura, por meio
da Secretaria Municipal de Educação (Seme).

A previsão é que até o fim deste mês todas as escolas
recebam os kits. Ao final das entregas, os professores
das escolas contempladas passarão por uma
capacitação para depois transmitir o conhecimento aos
alunos.

De acordo com a secretária municipal de educação
Luzian Belisario dos Santos, as impressoras vão
apoiar os trabalhos desenvolvidos pelos profissionais
junto aos alunos. "Essa entrega vai ampliar e agregar
ao mundo tecnológico da educação. Aprender com
tecnologias variadas, esse é o objetivo. Tudo isso para
que a aprendizagem se torne ainda mais efetiva", diz.

Antes os alunos da EMEF Padre Gabriel Roger Maire,
em Porto Novo, uma das primeiras a receber os
equipamentos, precisavam ir ao Ifes Cariacica para
digitalizar seus trabalhos. Agora, com as cinco
impressoras 3D os trabalhos serão mais rápidos.

A diretora da escola, Ana Maria Roriz Verissimo,
aposta em mais projetos a serem desenvolvidos em
sala de aula por meio das impressoras. "Não tem
como mensurar a alegria em receber esse material.
Vai acrescentar à aprendizagem e também no
desenvolvimento cognitivo dos alunos. Temos certeza
de que vamos fazer ótimos projetos", afirma.

Na EMEF Rosa Mar ia  Reis  chegaram se is
impressoras 3D. A diretora Ana Lúcia Hilário Barbosa
destaca que os equipamentos vão agregar ao
conhecimento dos alunos. "A tecnologia faz parte do
nosso dia a dia e por que não fazer parte da
educação? Essa será uma ferramenta que vai ajudar
no conhecimento dos alunos e dos professores, pois
eles também são pesquisadores", avalia.

Aluna do 6º ano da EMEF Rosa Maria Reis Deborah
Santos, 11 anos, achou muito boa a iniciativa. "É uma
melhoria para a escola. Vai agregar ainda mais ao
ensino. É uma coisa a mais que a escola pode
oferecer por meio de uma forma diferenciada de
ensino", conclui.

Já Gabriela Rocha, 11 anos, também aluna do 6º ano
da EMEF Rosa Maria Reis, comemorou a chegada do
material. "Acho incrível essas impressoras. Vai ser
legal aprender um pouco de história, como a criação
de um dinossauro, por exemplo, em uma máquina
dessa. Vai ajudar demais no desenvolvimento da
escola e dos alunos", finaliza.

Confira a galeria de fotos:

Site:

https://www.cariacica.es.gov.br/noticias/73309/escolas-

municipais-de-ensino-fundamental-recebem-

impressoras-3d
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Palácio Anchieta recebe aula inaugural do
Nossa Bolsa e da Universidade Aberta

Capixaba em 2024 (Em: Educação)
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Publicado por: Assessoria de Comunicação

As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial. O Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) e da
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos estudantes
na aula inaugural realizada no Palácio Anchieta, em
Vitória, na manhã desta terça-feira (05).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela

UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados
os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

"É com imenso prazer que marcamos o início de um
ano promissor para a educação capixaba. A Secti, em
parceria com renomadas instituições, como o Ifes,
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo), Fames
e Secti/Esmages, que constitui a Universidade Aberta
Capixaba (UnAC), está comprometida em oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a nossa
população. Nesta terça-feira (05), celebramos não
apenas a abertura de novos cursos, mas também a
concretização do sonho de muitos capixabas, por meio
do Programa Nossa Bolsa 2024. Foram 1.055 bolsas
integrais oferecidas em parceria com a Fapes,
proporcionando acesso à graduação sem custo para
aqueles que concluíram o Ensino Médio em escolas
públicas ou como bolsistas integrais em escolas
privadas. Esse programa reforça o compromisso do
governador Renato Casagrande em fomentar o ensino
superior", destacou o secretário Bruno Lamas.

Ele salientou que as 54 opções de cursos distribuídas
em 33 instituições de Ensino Superior refletem a
diversidade de oportunidades oferecidas. "Essa aula
inaugural não se resume apenas aos anúncios de
cursos. Estamos recepcionando e dando as boas-
vindas aos novos bolsistas, que representam o futuro
brilhante que vislumbramos para o nosso Estado.
Juntos,  es tamos const ru indo um fu turo  de
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conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo", complementou Lamas.

O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

"Por meio do Nossa Bolsa, o Governo do Estado
cumpre o compromisso de ampliar o acesso ao Ensino
Superior para aqueles que mais necessitam, em
diversas áreas profissionais. Em parceria com as
instituições superiores de ensino privada, o Programa
busca formar profissionais qualificados nas mais
diversas áreas do conhecimento. Parabenizo a todos
que conquistaram as bolsas! Estamos torcendo para
que concluam suas graduações com êxito e que
tenham sucesso na carreira profissional. O sucesso de
vocês coopera com o progresso do nosso Estado",
ressaltou o diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão.

Histórias de sucesso dos programas

Dandara Cabral tem 31 anos e é moradora da região
da Grande Santo Antônio, em Vitória. A ex-bolsista se
graduou em Ciências Biológicas pelo Nossa Bolsa em
2015 e, desde então, a vida dela se transformou. "O
acesso ao programa Nossa Bolsa representou para
mim uma porta aberta às oportunidades, à quebra do
ciclo de pobreza, ao desenvolvimento pessoal e à
perseverança na busca por garantir que, embora eu
fosse a primeira em minha família a alcançar o Ensino
Superior, certamente não seria a única", contou
Dandara Cabral.

"Essa chance não apenas alimentou meu desejo
de sonhar mais alto, mas também consolidou minha
crença no poder transformador das políticas públicas
de educação. É maravilhoso ver o incentivo do
governo capixaba para que mais jovens tenham
acesso. Graças a esse impulso inicial, o universo da
ciência tornou-se não apenas mais atraente, mas
acessível", acrescentou a bióloga Dandara Cabral,
que, após a graduação, fez mestrado e, atualmente, é
doutoranda em oceanografia ambiental na Ufes.

Além do Nossa Bolsa, ela também já recebeu bolsa da
Fapes para desenvolver projetos de pesquisa científica

com estudantes da rede pública de ensino básico, por
meio do Programa de Iniciação Científica Júnior -
Pesquisador do Futuro (PIC Jr), e realizou visita ao
centro de pesquisa da Universidade do Algarve, em
Portugal, por meio do edital de apoio a visitas e
estágios técnico-científicos também da Fapes.

O Programa Nossa Bolsa

O Programa Nossa Bolsa concede bolsas em cursos
de graduação ofertados por instituições privadas e é
destinado aos capixabas que concluíram o Ensino
Médio em escolas da Rede Pública de Ensino ou em
escolas privadas, na condição de bolsistas integrais. O
Programa integra o eixo Ensino Superior, do Sistema
Universidade do Espírito Santo - UniversidadES.

A Universidade Aberta Capixaba (UnAC)

A UnAC tem a finalidade de expandir a oferta de
cursos e programas de educação superior e pós-
graduação no Espírito Santo, assim como disseminá-
los para os diversos polos, espalhados pelos
municípios do Estado, em regime de colaboração com
instituições de ensino superior públicas, o Ifes e a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).

Site: https://radar365.com.br/palacio-anchieta-recebe-

aula-inaugural-do-nossa-bolsa-e-da-universidade-aberta-

capixaba-em-2024/
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Curso de eletricista para mulheres
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Empoderamento feminino: 30 mulheres da Serra
começam curso de eletricista.

Por Breno Alexandre Foto: Divulgação Uma parceria
entre a Secretaria de Políticas Públicas para as
Mulheres (Seppom) e o Instituto Federal do Espírito
Santo (Ifes) promove um curso de eletricista predial
para 30 mulheres da Serra. Na quarta-feira, dia 6, às
14h, acontece a aula inaugural no Campus Serra do
Ifes.

A iniciativa é do programa Mulheres Mil, do Ifes, e faz
parte do conjunto de ações voltadas para o Mês da
Mulher.

O curso tem o objetivo de promover a igualdade de
gênero nas esferas da educação, trabalho, saúde e
cultura, além do empoderamento e da autonomia
financeira da mulher. - A proposta surgiu a partir de
pesquisas que revelaram o aumento de mulheres em
busca de cargos anteriormente ocupados por homens.

O Ifes percebeu o aumento de mulheres que procuram
o curso e exercem a profissão de eletricista predial.

A secretária de Políticas Públicas para as Mulheres
Lilian Mota afirma que iniciativas como essa reafirmam
a presença feminina em espaços antes ocupados por
homens.

"Isso é importante principalmente para o mês voltado à
mulher, pois reforça e amplia os direitos da mulher,
além de representar conquistas em diversas áreas,
levando à independência e igualdade de gênero",
ressalta.

O programa Mulheres Mil, do Ifes recebeu 166
inscrições, das quais 30 foram selecionadas. E de
março a dezembro deste ano, as alunas participarão
das aulas que totalizam uma carga horária final de 160
horas

A formação que começa nesta quarta-feira, dia 6, e é
uma parceria da secretaria de Políticas Públicas para
as Mulheres e o Ifes Serra
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Mês da Mulher com um dia de prestação de
serviços na Serra
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Trabalhos começam nesta semana e vão até o fim do
mês que celebra a Mulher na Serra.

Por Marcos Sacramento Foto: Leandro Pereira No
mês em que é celebrado o Dia Internacional da
Mulher, a Prefeitura da Serra vai levar para diversos
bairros da Serra uma série de serviços direcionados a
mulheres. Os trabalhos começam nesta semana e vão
até o fim do mês, com atividades nos bairros Colina de
Laranjeiras, Jardim Bela Vista, Santiago e também no
Terminal de Laranjeiras.

A maioria das ações fazem parte do "Conta Comigo",
programa desenvolvido pela Secretaria de Políticas
Públicas para Mulheres (Seppom) que promove
serviços direcionados ao público feminino.

Na quarta-feira, dia 6 e na quinta-feira dia 7, o "Conta
Comigo" será no Shopping Montserrat, no bairro
Colina de Laranjeiras, das 13h às 17 horas, com oferta
de serviços como renegociação de dívidas, abertura
de processos junto ao Procon, verificação de pressão
e glicemia, atendimento psicossocial e informações
dos cursos oferecidos e orientações a respeito do
funcionamento da Secretaria da Mulher.

No sábado, dia 9, será a vez do bairro Jardim Bela
Vista receber o "Conta Comigo", das 8 hàs 12 horas.
No dia 22, o mutirão vai atender no bairro Santiago,
das 13h às 17 horas.

Também está previsto um mutirão no Terminal de
Laranjeiras,  na sexta-feira (8),  data do Dia
Internacional da Mulher e no dia 23, uma edição do
Serra + Cidadã especial para as mulheres, em local a
ser divulgado em breve.

Programação: - Quarta (6); Conta Comigo no
Shopping MontSerrat, das 13 às 17h, com oferta de
diversos serviços.

Início das aulas do curso de eletricista predial no Ifes
Serra. - Quintafeira (7); - Conta Comigo no Shopping
MontSerrat, das 13 às 17h. - Sexta-feira (8); - Ação no
Terminal de Laranjeiras, a partir das 11h30, com
serviços como vagas exclusivas para mulheres com o
Sine Móvel, atendimento Psicossocial, orientação
jurídica para mulheres vítimas de violência, entre
outros. - Sábado (9); - Conta Comigo, com oferta de
serviços, em Jardim Bela Vista, das 8 às 12 horas.

- Dia 22 de março; - Conta Comigo em Santiago, na
igreja em frente à praça do bairro, das 13 às 17 horas.
- Dia 23 de março; - Serra + Cidadã - Edição Mês da
Mulher

Os trabalhos começam nesta semana e vão até o fim
do mês, com atividades nos bairros Colina de
Laranjeiras, Jardim Bela Vista, Santiago e também no
Terminal de Laranjeiras
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Mulheres da Serra começam curso de
eletricista nesta quarta (6)
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O curso tem o objetivo de promover a igualdade de
gênero nas esferas da educação, trabalho, saúde e
cultura, além do empoderamento e da autonomia
financeira da mulher.

Uma parceria entre a Secretaria de Políticas Públicas
para as Mulheres (Seppom) e o Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) promove um curso de eletricista
predial para 30 mulheres da Serra. Nesta quarta-feira
(6), às 14h, acontece a aula inaugural no Campus
Serra do Ifes.

>> Vitória: Secretaria de Segurança oferece curso de
pós-graduação

A iniciativa é do programa Mulheres Mil, do Ifes, e faz
parte do conjunto de ações voltadas para o Mês da
Mulher. O curso tem o objetivo de promover a
igualdade de gênero nas esferas da educação,
trabalho, saúde e cultura, além do empoderamento e
da autonomia financeira da mulher.

A proposta surgiu a partir de pesquisas que revelaram
o aumento de mulheres em busca de cargos
anteriormente ocupados por homens. O Ifes percebeu
também o aumento de mulheres que procuram o curso
e exercem a profissão de eletricista predial.

A secretária de Políticas Públicas para as Mulheres
Lilian Mota afirma que iniciativas como essa reafirmam
a presença feminina em espaços antes ocupados por
homens.

"Isso é importante principalmente para o mês voltado à
mulher, pois reforça e amplia dos direitos da mulher,
além de representar conquistas em diversas áreas,
levando à independência e igualdade de gênero",
ressalta.

O programa recebeu 166 inscrições, das quais 30
foram selecionadas. De março a dezembro deste ano,
as alunas participarão das aulas que totalizam uma
carga horária final de 160 horas. (Secom/PMS)

Site: https://ccnewsbrasil.com/publicacao/mulheres-da-

serra-comecam-curso-de-eletricista-nesta-quarta-6-

1709730213
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Bois e vacas morrem durante tempestade
com mais de 84 mil raios no ES: Saiba por

que isso acontece (Diversidades)
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965 raios atingiram São Roque do Canaã, no Noroeste
do Espírito Santo. Seis vacas e quatro bois foram
encontrados mortos. Em todo o estado, foram mais de
84 mil raios na noite do dia 1°.

O produtor rural Robson Tadeu Piontkovsky levou um
susto ao chegar para trabalhar na roça, na manhã da
segunda-feira (4/03), em São Roque do Canaã, no
Noroeste do Espírito Santo. Ele encontrou seis vacas
e quatro bois mortos no pasto e atribui o fato a uma
tempestade de raios que atingiu o município. O
prejuízo estimado é de pelo menos R$ 30 mil.

O produtor rural contou que, na última sexta-feira (1°),
um forte temporal caiu na propriedade e muitos raios
atingiram o local. Robson acredita que esse foi o
motivo da morte do gado. A gente fica sentido, né?
Perder os animais. Mas vamos continuar, tocar para
frente , lamentou o produtor.

De acordo com o Grupo de Eletricidade Atmosférica
do Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais
(ELAT/INPE), 84.374 raios foram registrados no
Espírito Santo no dia 1° de março, entre 18h e 23h59.
No mesmo período, 965 raios ocorreram em São
Roque do Canaã.

A professora Rafaela Aparecida Piontkovsky, filha do
Robson, falou que todos estão abalados com o caso.
Nunca na região nunca se viu um caso como esse. Já
aconteceu de morrer uma vaca ou um boi, um só.
Nesse caso, estamos falando de dez animais. Então,
meu pai está muito abalado, a família toda muito triste
, falou.

Segundo a família, o prejuízo estimado em R$ 30 mil
pode ser ainda maior, já que algumas vacas estavam
prenhas.

Por que animais morrem com as descargas elétricas?

Os animais foram encontrados entre algumas árvores
no pasto. De acordo com o professor de engenharia
elétrica do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
Pablo Rodrigues Muniz, a morte causada pela
descarga elétrica é frequente nesses casos devido ao
processo chamado tensão de passos .

Um raio é uma corrente elétrica muito grande, de curta
duração. Quando atinge o solo, se espalha, e, na
medida que vai passando pelo solo, vai causando
diferença de potencial. O que acontece especialmente
com o gado é que a distância entre as patas é grande,
cada pata está submetida a uma tensão elétrica
diferente, o que acaba ocasionando o choque ,
explicou.

Além disso, um dos alertas é que as pessoas não se
abriguem embaixo de árvores, mas os animais
acabam procurando justamente esses locais, como
por instinto.

Os animais tendem a se proteger próximo a árvores
durante tempestades. Então, não é uma situação que
pode ser evitada em pastos abertos. Só se houvesse
um local coberto, com sistema de proteção de cargas,
para que eles ficassem abrigados , falou Pablo.

Chuva e raios em todo o ES

Na noite desta sexta-feira (1°) um temporal com raios
e ventos atingiu o Espírito Santo. Na Grande Vitória,
pontos de alagamentos foram vistos em todos os
municípios e houve muitas descargas elétricas e uma
pessoa morreu.

O ELAT/INPE, também respondeu o g1 sobre o pedido
de raios na Região Metropolitana de Vitoria no dia 1°
de março, entre 18h e 23h59. O município campeão
de ocorrências foi a

, com 3.327 registros; seguido por

, com 1.956 raios; Cariacica, com 1.812;

, com 1.804; e Vitória, com 679 raios.

Adaiu José Ferreira, de 48 anos, foi eletrocutado, às
margens da BR-101, em Viana. Segundo familiares,
um raio atingiu um poste e desprendeu fios elétricos,
que caíram em uma área alagada, onde a vítima
estava. Uma equipe do Serviço de Atendimento Móvel
de Urgência (Samu) esteve no local e atestou o óbito
por possível descarga elétrica .
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Outros transtornos também foram registrados. Pela
quinta vez, a estrutura do Terminal de Itaparica, em
Vila Velha, apresentou problemas com água
acumulada por causa da chuva. Um passageiro
rasgou a cobertura com uma faca e foi detido.

Além disso, o teto de um posto de saúde em Vitória
caiu, assustando pacientes que estavam no local.
Parques urbanos fecharam devido a ocorrências de
quedas de árvores, e houve relatos de falta de energia
na capital.

O que fazer durante uma chuva com raios?

O professor Pablo Rodrigues Muniz passou também
orientações sobre como as pessoas devem agir
durante a ocorrência de raios e tirou dúvidas sobre
mitos relacionados às descargas elétricas.

Fonte: g1 ES

Site: https://www.noroestenews.com/2024/03/bois-e-

vacas-morrem-durante-tempestade.html
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Empoderamento feminino: 30 mulheres da Serra
começam curso de eletricista.

Por Breno Alexandre Foto: Divulgação Uma parceria
entre a Secretaria de Políticas Públicas para as
Mulheres (Seppom) e o Instituto Federal do Espírito
Santo (Ifes) promove um curso de eletricista predial
para 30 mulheres da Serra. Na quarta-feira, dia 6, às
14h, acontece a aula inaugural no Campus Serra do
Ifes.

A iniciativa é do programa Mulheres Mil, do Ifes, e faz
parte do conjunto de ações voltadas para o Mês da
Mulher.

O curso tem o objetivo de promover a igualdade de
gênero nas esferas da educação, trabalho, saúde e
cultura, além do empoderamento e da autonomia
financeira da mulher. - A proposta surgiu a partir de
pesquisas que revelaram o aumento de mulheres em
busca de cargos anteriormente ocupados por homens.

O Ifes percebeu o aumento de mulheres que procuram
o curso e exercem a profissão de eletricista predial.

A secretária de Políticas Públicas para as Mulheres
Lilian Mota afirma que iniciativas como essa reafirmam
a presença feminina em espaços antes ocupados por
homens.

"Isso é importante principalmente para o mês voltado à
mulher, pois reforça e amplia os direitos da mulher,
além de representar conquistas em diversas áreas,
levando à independência e igualdade de gênero",
ressalta.

O programa Mulheres Mil, do Ifes recebeu 166
inscrições, das quais 30 foram selecionadas. E de
março a dezembro deste ano, as alunas participarão
das aulas que totalizam uma carga horária final de 160
horas

A formação que começa nesta quarta-feira, dia 6, e é
uma parceria da secretaria de Políticas Públicas para
as Mulheres e o Ifes Serra
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Mês da Mulher com um dia de prestação de
serviços na Serra

 

JORNAL DA SERRA /  ES - ESPECIAL - pág.: 06. Qua, 6 de Março de 2024
IFES GERAL

Trabalhos começam nesta semana e vão até o fim do
mês que celebra a Mulher na Serra.

Por Marcos Sacramento Foto: Leandro Pereira No
mês em que é celebrado o Dia Internacional da
Mulher, a Prefeitura da Serra vai levar para diversos
bairros da Serra uma série de serviços direcionados a
mulheres. Os trabalhos começam nesta semana e vão
até o fim do mês, com atividades nos bairros Colina de
Laranjeiras, Jardim Bela Vista, Santiago e também no
Terminal de Laranjeiras.

A maioria das ações fazem parte do "Conta Comigo",
programa desenvolvido pela Secretaria de Políticas
Públicas para Mulheres (Seppom) que promove
serviços direcionados ao público feminino.

Na quarta-feira, dia 6 e na quinta-feira dia 7, o "Conta
Comigo" será no Shopping Montserrat, no bairro
Colina de Laranjeiras, das 13h às 17 horas, com oferta
de serviços como renegociação de dívidas, abertura
de processos junto ao Procon, verificação de pressão
e glicemia, atendimento psicossocial e informações
dos cursos oferecidos e orientações a respeito do
funcionamento da Secretaria da Mulher.

No sábado, dia 9, será a vez do bairro Jardim Bela
Vista receber o "Conta Comigo", das 8 hàs 12 horas.
No dia 22, o mutirão vai atender no bairro Santiago,
das 13h às 17 horas.

Também está previsto um mutirão no Terminal de
Laranjeiras,  na sexta-feira (8),  data do Dia
Internacional da Mulher e no dia 23, uma edição do
Serra + Cidadã especial para as mulheres, em local a
ser divulgado em breve.

Programação: - Quarta (6); Conta Comigo no
Shopping MontSerrat, das 13 às 17h, com oferta de
diversos serviços.

Início das aulas do curso de eletricista predial no Ifes
Serra. - Quintafeira (7); - Conta Comigo no Shopping
MontSerrat, das 13 às 17h. - Sexta-feira (8); - Ação no
Terminal de Laranjeiras, a partir das 11h30, com
serviços como vagas exclusivas para mulheres com o
Sine Móvel, atendimento Psicossocial, orientação
jurídica para mulheres vítimas de violência, entre
outros. - Sábado (9); - Conta Comigo, com oferta de
serviços, em Jardim Bela Vista, das 8 às 12 horas.

- Dia 22 de março; - Conta Comigo em Santiago, na
igreja em frente à praça do bairro, das 13 às 17 horas.
- Dia 23 de março; - Serra + Cidadã - Edição Mês da
Mulher

Os trabalhos começam nesta semana e vão até o fim
do mês, com atividades nos bairros Colina de
Laranjeiras, Jardim Bela Vista, Santiago e também no
Terminal de Laranjeiras
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Palácio Anchieta recebe aula inaugural do
Nossa Bolsa e da Universidade Aberta

Capixaba em 2024
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Da Redação

As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial. O Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) e da
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos estudantes
na aula inaugural realizada no Palácio Anchieta, em
Vitória, na manhã desta terça-feira (05).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela

UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados
os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

"É com imenso prazer que marcamos o início de um
ano promissor para a educação capixaba. A Secti, em
parceria com renomadas instituições, como o Ifes,
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo), Fames
e Secti/Esmages, que constitui a Universidade Aberta
Capixaba (UnAC), está comprometida em oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a nossa
população. Nesta terça-feira (05), celebramos não
apenas a abertura de novos cursos, mas também a
concretização do sonho de muitos capixabas, por meio
do Programa Nossa Bolsa 2024. Foram 1.055 bolsas
integrais oferecidas em parceria com a Fapes,
proporcionando acesso à graduação sem custo para
aqueles que concluíram o Ensino Médio em escolas
públicas ou como bolsistas integrais em escolas
privadas. Esse programa reforça o compromisso do
governador Renato Casagrande em fomentar o ensino
superior", destacou o secretário Bruno Lamas.

Ele salientou que as 54 opções de cursos distribuídas
em 33 instituições de Ensino Superior refletem a
diversidade de oportunidades oferecidas. "Essa aula
inaugural não se resume apenas aos anúncios de
cursos. Estamos recepcionando e dando as boas-
vindas aos novos bolsistas, que representam o futuro
brilhante que vislumbramos para o nosso Estado.
Juntos,  es tamos const ru indo um fu turo  de
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conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo", complementou Lamas.

O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

"Por meio do Nossa Bolsa, o Governo do Estado
cumpre o compromisso de ampliar o acesso ao Ensino
Superior para aqueles que mais necessitam, em
diversas áreas profissionais. Em parceria com as
instituições superiores de ensino privada, o Programa
busca formar profissionais qualificados nas mais
diversas áreas do conhecimento. Parabenizo a todos
que conquistaram as bolsas! Estamos torcendo para
que concluam suas graduações com êxito e que
tenham sucesso na carreira profissional. O sucesso de
vocês coopera com o progresso do nosso Estado",
ressaltou o diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão.

Histórias de sucesso dos programas

Dandara Cabral tem 31 anos e é moradora da região
da Grande Santo Antônio, em Vitória. A ex-bolsista se
graduou em Ciências Biológicas pelo Nossa Bolsa em
2015 e, desde então, a vida dela se transformou. "O
acesso ao programa Nossa Bolsa representou para
mim uma porta aberta às oportunidades, à quebra do
ciclo de pobreza, ao desenvolvimento pessoal e à
perseverança na busca por garantir que, embora eu
fosse a primeira em minha família a alcançar o Ensino
Superior, certamente não seria a única", contou
Dandara Cabral.

"Essa chance não apenas alimentou meu desejo de
sonhar mais alto, mas também consolidou minha
crença no poder transformador das políticas públicas
de educação. É maravilhoso ver o incentivo do
governo capixaba para que mais jovens tenham
acesso. Graças a esse impulso inicial, o universo da
ciência tornou-se não apenas mais atraente, mas
acessível", acrescentou a bióloga Dandara Cabral,
que, após a graduação, fez mestrado e, atualmente, é
doutoranda em oceanografia ambiental na Ufes.

Além do Nossa Bolsa, ela também já recebeu bolsa da
Fapes para desenvolver projetos de pesquisa científica

com estudantes da rede pública de ensino básico, por
meio do Programa de Iniciação Científica Júnior -
Pesquisador do Futuro (PIC Jr), e realizou visita ao
centro de pesquisa da Universidade do Algarve, em
Portugal, por meio do edital de apoio a visitas e
estágios técnico-científicos também da Fapes.

O Programa Nossa Bolsa

O Programa Nossa Bolsa concede bolsas em cursos
de graduação ofertados por instituições privadas e é
destinado aos capixabas que concluíram o Ensino
Médio em escolas da Rede Pública de Ensino ou em
escolas privadas, na condição de bolsistas integrais. O
Programa integra o eixo Ensino Superior, do Sistema
Universidade do Espírito Santo - UniversidadES.

A Universidade Aberta Capixaba (UnAC)

A UnAC tem a finalidade de expandir a oferta de
cursos e programas de educação superior e pós-
graduação no Espírito Santo, assim como disseminá-
los para os diversos polos, espalhados pelos
municípios do Estado, em regime de colaboração com
instituições de ensino superior públicas, o Ifes e a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).

(Secom-ES)

Site: https://tribunanorteleste.com.br/palacio-anchieta-

recebe-aula-inaugural-do-nossa-bolsa-e-da-

universidade-aberta-capixaba-em-2024/
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Curso de eletricista para mulheres
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Empoderamento feminino: 30 mulheres da Serra
começam curso de eletricista.

Por Breno Alexandre Foto: Divulgação Uma parceria
entre a Secretaria de Políticas Públicas para as
Mulheres (Seppom) e o Instituto Federal do Espírito
Santo (Ifes) promove um curso de eletricista predial
para 30 mulheres da Serra. Na quarta-feira, dia 6, às
14h, acontece a aula inaugural no Campus Serra do
Ifes.

A iniciativa é do programa Mulheres Mil, do Ifes, e faz
parte do conjunto de ações voltadas para o Mês da
Mulher.

O curso tem o objetivo de promover a igualdade de
gênero nas esferas da educação, trabalho, saúde e
cultura, além do empoderamento e da autonomia
financeira da mulher. - A proposta surgiu a partir de
pesquisas que revelaram o aumento de mulheres em
busca de cargos anteriormente ocupados por homens.

O Ifes percebeu o aumento de mulheres que procuram
o curso e exercem a profissão de eletricista predial.

A secretária de Políticas Públicas para as Mulheres
Lilian Mota afirma que iniciativas como essa reafirmam
a presença feminina em espaços antes ocupados por
homens.

"Isso é importante principalmente para o mês voltado à
mulher, pois reforça e amplia os direitos da mulher,
além de representar conquistas em diversas áreas,
levando à independência e igualdade de gênero",
ressalta.

O programa Mulheres Mil, do Ifes recebeu 166
inscrições, das quais 30 foram selecionadas. E de
março a dezembro deste ano, as alunas participarão
das aulas que totalizam uma carga horária final de 160
horas

A formação que começa nesta quarta-feira, dia 6, e é
uma parceria da secretaria de Políticas Públicas para
as Mulheres e o Ifes Serra
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Mês da Mulher com um dia de prestação de
serviços na Serra
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Trabalhos começam nesta semana e vão até o fim do
mês que celebra a Mulher na Serra.

Por Marcos Sacramento Foto: Leandro Pereira No
mês em que é celebrado o Dia Internacional da
Mulher, a Prefeitura da Serra vai levar para diversos
bairros da Serra uma série de serviços direcionados a
mulheres. Os trabalhos começam nesta semana e vão
até o fim do mês, com atividades nos bairros Colina de
Laranjeiras, Jardim Bela Vista, Santiago e também no
Terminal de Laranjeiras.

A maioria das ações fazem parte do "Conta Comigo",
programa desenvolvido pela Secretaria de Políticas
Públicas para Mulheres (Seppom) que promove
serviços direcionados ao público feminino.

Na quarta-feira, dia 6 e na quinta-feira dia 7, o "Conta
Comigo" será no Shopping Montserrat, no bairro
Colina de Laranjeiras, das 13h às 17 horas, com oferta
de serviços como renegociação de dívidas, abertura
de processos junto ao Procon, verificação de pressão
e glicemia, atendimento psicossocial e informações
dos cursos oferecidos e orientações a respeito do
funcionamento da Secretaria da Mulher.

No sábado, dia 9, será a vez do bairro Jardim Bela
Vista receber o "Conta Comigo", das 8 hàs 12 horas.
No dia 22, o mutirão vai atender no bairro Santiago,
das 13h às 17 horas.

Também está previsto um mutirão no Terminal de
Laranjeiras,  na sexta-feira (8),  data do Dia
Internacional da Mulher e no dia 23, uma edição do
Serra + Cidadã especial para as mulheres, em local a
ser divulgado em breve.

Programação: - Quarta (6); Conta Comigo no
Shopping MontSerrat, das 13 às 17h, com oferta de
diversos serviços.

Início das aulas do curso de eletricista predial no Ifes
Serra. - Quintafeira (7); - Conta Comigo no Shopping
MontSerrat, das 13 às 17h. - Sexta-feira (8); - Ação no
Terminal de Laranjeiras, a partir das 11h30, com
serviços como vagas exclusivas para mulheres com o
Sine Móvel, atendimento Psicossocial, orientação
jurídica para mulheres vítimas de violência, entre
outros. - Sábado (9); - Conta Comigo, com oferta de
serviços, em Jardim Bela Vista, das 8 às 12 horas.

- Dia 22 de março; - Conta Comigo em Santiago, na
igreja em frente à praça do bairro, das 13 às 17 horas.
- Dia 23 de março; - Serra + Cidadã - Edição Mês da
Mulher

Os trabalhos começam nesta semana e vão até o fim
do mês, com atividades nos bairros Colina de
Laranjeiras, Jardim Bela Vista, Santiago e também no
Terminal de Laranjeiras
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Bois e vacas morrem durante tempestade
com mais de 84 mil raios no ES: Saiba por

que isso acontece (Destaques)
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O produtor rural Robson Tadeu Piontkovsky levou um
susto ao chegar para trabalhar na roça, na manhã
desta segunda-feira (4), em São Roque do Canaã, no
Noroeste do Espírito Santo. Ele encontrou seis vacas
e quatro bois mortos no pasto e atribui o fato a uma
tempestade de raios que atingiu o município. O
prejuízo estimado é de pelo menos R$ 30 mil.

O produtor rural contou que, na última sexta-feira (1°),
um forte temporal caiu na propriedade e muitos raios
atingiram o local. Robson acredita que esse foi o
motivo da morte do gado. "A gente fica sentido, né?
Perder os animais. Mas vamos continuar, tocar para
frente", lamentou o produtor.

10 animais morreram após uma descarga elétrica, em
São Roque do Canaã, no Noroeste do Espírito Santo. -
Foto: TV Gazeta

De acordo com o Grupo de Eletricidade Atmosférica
do Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais
(ELAT/INPE), 84.374 raios foram registrados no
Espírito Santo no dia 1° de março, entre 18h e 23h59.
No mesmo período, 965 raios ocorreram em São
Roque do Canaã.

A professora Rafaela Aparecida Piontkovsky, filha do
Robson, falou que todos estão abalados com o caso.
"Nunca na região nunca se viu um caso como esse. Já
aconteceu de morrer uma vaca ou um boi, um só.
Nesse caso, estamos falando de dez animais. Então,
meu pai está muito abalado, a família toda muito
triste", falou.

Segundo a família, o prejuízo estimado em R$ 30 mil
pode ser ainda maior, já que algumas vacas estavam
prenhas.

Produtor rural, Robson Tadeu Piontkovsky, lamenta a
perda dos animais. Prejúzo é de cerca de R$ 30 mil. -
Foto: TV Gazeta

Os animais foram encontrados entre algumas árvores
no pasto. De acordo com o professor de engenharia
elétrica do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
Pablo Rodrigues Muniz, a morte causada pela
descarga elétrica é frequente nesses casos devido ao

processo chamado "tensão de passos".

"Um raio é uma corrente elétrica muito grande, de
curta duração. Quando atinge o solo, se espalha, e, na
medida que vai passando pelo solo, vai causando
diferença de potencial. O que acontece especialmente
com o gado é que a distância entre as patas é grande,
cada pata está submetida a uma tensão elétrica
diferente, o que acaba ocasionando o choque",
explicou.

Além disso, um dos alertas é que as pessoas não se
abriguem embaixo de árvores, mas os animais
acabam procurando justamente esses locais, como
por instinto.

"Os animais tendem a se proteger próximo a árvores
durante tempestades. Então, não é uma situação que
pode ser evitada em pastos abertos. Só se houvesse
um local coberto, com sistema de proteção de cargas,
para que eles ficassem abrigados", falou Pablo.

Raios foram registrados na noite desta sexta-feira (1°),
durante temporal no Espírito Santo. - Foto: Vitor Jubini

Na noite desta sexta-feira (1°) um temporal com raios
e ventos atingiu o Espírito Santo. Na Grande Vitória,
pontos de alagamentos foram vistos em todos os
municípios e houve muitas descargas elétricas e uma
pessoa morreu.

O ELAT/INPE, também respondeu o g1 sobre o pedido
de raios na Região Metropolitana de Vitoria no dia 1°
de março, entre 18h e 23h59. O município campeão
de ocorrências foi a Serra, com 3.327 registros;
seguido por Vila Velha, com 1.956 raios; Cariacica,
com 1.812; Viana, com 1.804; e Vitória, com 679 raios.

Adaiu José Ferreira, de 48 anos, foi eletrocutado, às
margens da BR-101, em Viana. Segundo familiares,
um raio atingiu um poste e desprendeu fios elétricos,
que caíram em uma área alagada, onde a vítima
estava. Uma equipe do Serviço de Atendimento Móvel
de Urgência (Samu) esteve no local e atestou o óbito
por "possível descarga elétrica".

Outros transtornos também foram registrados. Pela
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quinta vez, a estrutura do Terminal de Itaparica, em
Vila Velha, apresentou problemas com água
acumulada por causa da chuva. Um passageiro
rasgou a cobertura com uma faca e foi detido.

Além disso, o teto de um posto de saúde em Vitória
caiu, assustando pacientes que estavam no local.
Parques urbanos fecharam devido a ocorrências de
quedas de árvores, e houve relatos de falta de energia
na capital.

De acordo com ELAT/INPE, 84.374 raios foram
registrados no Espírito Santo na noite da última sexta-
feira (1°). - Foto: Vitor Jubini

O professor Pablo Rodrigues Muniz passou também
orientações sobre como as pessoas devem agir
durante a ocorrência de raios e tirou dúvidas sobre
mitos relacionados às descargas elétricas.

Fonte: G1 ES

Site: https://www.expressocapixaba.com.br/bois-e-

vacas-morrem-durante-tempestade-com-mais-de-84-mil-

raios-no-es-saiba-por-que-isso-acontece/
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Palácio Anchieta recebe aula inaugural do
Nossa Bolsa e da Universidade Aberta

Capixaba em 2024
 

CORREIO DO ESTADO / ES - GERAL - pág.: 11. Qua, 6 de Março de 2024
IFES GERAL

As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial.

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti) e da Fundação de Amparo à Pesquisa e
Inovação do Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos
estudantes na aula inaugural realizada no Palácio
Anchieta, em Vitória, na manhã dessa terça-feira (05).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público.

"Essa oportunidade é um verdadeiro divisor de águas
na vida de muitas pessoas. Estamos fazendo
investimentos históricos na educação, na formação
profissional da Rede, em infraestrutura e tecnologia.
Nossas escolas não deixam a desejar a nenhum
colégio privado. Quem busca um curso técnico ou
profissionalizante já sai com acesso a uma linha de
crédito específica.

A Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,

Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela
UnAC ainda no 1º semestre de 2024.

Em parceria com o Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão
ofertados os cursos de Doutorado em Educação
Ciências e Matemática (EDUCIMAT); Pós-Graduação
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pósgraduação
Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai contar como
prática para concurso da magistratura, oferecido em
parceria com a Escola Superior da Magistratura do
Espírito Santo (Esmages).

Ao todo, serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em
uma graduação, 11 pós-graduações quatro mestrados
e três cursos de extensão em parceria com o Ifes,
Ufes e Fames.

O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

206



Projeto leva ciência e tecnologia para o
desenvolvimento da fruticultura no norte do

ES
 

GRAFITTI NEWS / VITÓRIA / ES. Qua, 6 de Março de 2024
IFES GERAL

@equipeGN

A Ufes está implementando um projeto de extensão
em 26 municípios do norte do Espírito Santo para
instalação de Unidades de Referência Tecnológica
(URTs), visando dar assistência técnica e científica em
fruticultura. O projeto conta com a parceria do
Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento
(Mapa);  da Empresa Brasi le ira de Pesquisa
Agropecuária (Embrapa); dos Institutos Federais de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) de Barra de São Francisco, Montanha e Itapina;
das prefeituras locais e outros órgãos estaduais.

Int i tulado Implantação e Desenvolvimento da
Fruticultura na Região Norte do Espírito Santo, o
projeto de extensão é vinculado ao Centro de Ciências
Agrárias e Engenharias (CCAE) da Ufes, do campus
de Alegre. O professor do Departamento de
Agronomia do CCAE Moises Zucoloto, coordenador do
trabalho, conta que esse projeto é similar ao
desenvolvido na região do Caparaó , porém com maior
número de municípios envolvidos. Lá, onze cidades
foram contempladas.

"No Caparaó as URTs instaladas já estão em pleno
crescimento e produção. Estão servindo como vitrines
para produtores, técnicos, estudantes e pesquisadores
da região, ensinando-os a produzir frutos em
quantidade e qualidade. Agora vamos expandir a
experiência", afirma o professor.

Municípios

Serão beneficiados na microrregião Centro-Oeste os
municípios de Alto Rio Novo, Baixo Guandu, Colatina,
Pancas, Governador Lindenberg, Marilândia, São
Domingos do Norte, São Gabriel da Palha, São Roque
do Canaã e Vila Valério; na microrregião Nordeste
Jaguaré, São Mateus, Conceição da Barra, Pedro
Canário, Boa Esperança, Pinheiros, Montanha, Ponto
Belo e Mucurici; e na microrregião Noroeste Águia
Branca, Mantenópolis, Nova Venécia, Ecoporanga,
Barra de São Francisco, Vila Pavão e Água Doce do
Norte.

Em cada município serão contemplados dois

produtores rurais, totalizando 52. O projeto também
prevê melhor ia da infraestrutura dos locais
estratégicos, denominados núcleos - o Centro
Universitário Norte do Espírito Santo (Ceunes/Ufes) e
sedes do Ifes em Barra de São Francisco, Montanha e
Itapina -, para a capacitação dos envolvidos. O
investimento total será de R$ 4 milhões por parte do
Mapa.

Texto: Sueli de Freitas

Site: https://grafittinews.com.br/projeto-leva-ciencia-e-

tecnologia-para-o-desenvolvimento-da-fruticultura-no-

norte-do-es/
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Palácio Anchieta recebe aula inaugural do
Nossa Bolsa e da Universidade Aberta

Capixaba em 2024
 

CORREIO DO ESTADO ONLINE / ES - NOTICIAS. Qua, 6 de Março de 2024
IFES GERAL

As boas-vindas aos novos bolsistas do Programa
Nossa Bolsa e aos alunos da Universidade Aberta
Capixaba (UnAC) foi especial. O Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) e da
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), recebeu os novos estudantes
na aula inaugural realizada no Palácio Anchieta, em
Vitória, na manhã dessa terça-feira (05).

Os estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago. O
evento contou com a presença do governador do
Estado, Renato Casagrande, além de autoridades
locais e lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela
UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e

Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados
os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

Site:

https://www.correiodoestadoonline.com.br/noticia/educa

cao/palacio-anchieta-recebe-aula-inaugural-do-nossa-

bolsa-e-da-universidade-aberta-capixaba-em-2024
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Apicultura garante aumento de renda para
produtores capixabas (Anuário do Agro

Capixaba)
 

CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Qua, 6 de Março de 2024
IFES GERAL

A apicultura é hoje considerada uma das grandes
opções de aumento de renda para a agricultura
familiar no Espírito Santo. A produção de mel em 2022
foi de 804.348 quilos, um aumento de 13,46% em
relação ao mesmo período do ano passado. O Valor
Bruto da Produção de mel no último ano no Estado
chegou a 12,2 milhões. O município de Fundão se
destaca como maior produtor, com 90 toneladas
(11,19%), seguido por Marechal Floriano, com 80
toneladas (9,95%), e Aracruz, com 78,1 toneladas
(9,71%).

Há também uma pequena parcela da produção
capixaba que vai para a exportação. No ano passado,
foram exportados 920 quilos do mel capixaba para 18
países, que somaram US$ 9.196 mil de valor para o
Estado. Já nos primeiros oito meses de 2023, foram
exportados 752 quilos de mel, 20,5% superior que o
mesmo período do ano passado, gerando US$ 8.133
mil, um crescimento de 35%.

Em 2022, o mel chegou em 26 países. Os principais
importadores são as Ilhas Marshal (24%), Hong Kong
(16%), Panamá (14%) e Cingapura (11), segundo a
Gerência de Dados e Análises da Secretaria da
Agricultura, Abastecimento, Aquicultura e Pesca
(GDN/Seag), a partir de dados originais do Instituto
Brasi leiro de Geografia e Estatíst ica (IBGE),
Estatísticas de Comércio Exterior do Agronegócio
Brasileiro/Ministério da Agricultura e Pecuária
(Agrostat/Mapa) e do Estatística de Comércio
Exterior/Ministério do Desenvolvimento, Indústria,
Comércio e Serviços (Comexstat/MDCI).

"O Espírito Santo conta com 888 estabelecimentos
ru ra is  com ap icu l tu ra ,  sendo 80% desses
estabelecimentos da agricultura familiar", pontuou o
secretário de Estado da Agricultura, Enio Bergoli.

Há três anos, a produção de abelhas deixou de ser um
trabalho de finais de semana e feriados para o
comerciante Juliano Abelha e a esposa técnica de
enfermagem, Kátia dos Santos. Diante do crescimento
desse mercado aqui no Espírito Santo, ele conta que
decidiram viver somente da apicultura. Hoje, o casal
trabalha com alta produtividade no seu meliponário.

"Estamos construindo uma agroindústria para
beneficiamento dos nossos produtos com certificação
estadual pelo Idaf. Trabalhamos com abelha europeia
africanizada Apis mellifera, abelhas sem ferrão uruçu
amarela, mandaçaia, jataí e mirim. Produzimos mel no
favo, mel puro, extrato de própolis, cera de abelha,
pólen e enxames. Comercializamos os nossos
produtos presencialmente ou pela internet para
clientes e empresas de exportação", comentou Juliano
Abelha.

As abelhas são responsáveis por 70% da polinização
das culturas agrícolas. Das 245 espécies de abelhas
sem ferrão que ocorrem no Brasil, 39 já estão
produzindo mel em terras capixabas, sendo que pelo
menos 11 dessas espécies podem ser criadas de
forma zootécnica. O Espírito Santo também conta com
possibilidades diferentes de produção de mel em
diferentes floradas, ou tipo de flores, entre elas,
camará, eucalipto, café, aroeira ou pimenta-rosa,
pitanga, cambucá, citrus, assa-peixe, entre outras.

No Estado, a espécie mais comum na apicultura é a
Apis mellifera, a abelha europeia. Existem diferentes
raças de abelhas dessa espécie, cada uma com suas
características de produção de mel. O Estado é
conhecido por produzir mel multifloral, o que significa
que as abelhas coletam néctar de várias espécies de
flores. Isso confere ao mel uma variedade de sabores
e aromas, dependendo das plantas da região.

"Se unirmos as diferentes floradas e espécies de
abelhas no Estado, é possível perceber que existe um
potencial extraordinário para a criação de abelhas.
Essa riqueza nos permite, tanto na apicultura quanto
na meliponicultura, fazermos uma apicultura
migratória, ou seja, de pequenas distâncias,
aproveitando todas as f loradas", sal ientou o
extensionista do Incaper, Alex Fabian Rabelo Teixeira.

O extensionista reforçou que, atualmente, o Estado
conta com uma forte câmara técnica que reúne
profissionais da Secretaria da Agricultura, do Instituto
Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper), do Instituto de Defesa
Agropecuária e Florestal do Espírito Santo (Idaf),
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
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Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes), entre outros setores
envolvidos e que se dedicam a construir políticas
públicas voltadas à apicultura e meliponicultura do
Espírito Santo.

Existem duas classificações diferentes para a
atividade de produção de abelhas e seus derivados. O
nome Apicultura é atribuído à criação de abelhas com
ferrão, espécies do gênero Apis para fins de produção
de mel, pólen apícola, própolis, cera de abelhas, geleia
real e apitoxina ou para serviços de polinização. A
meliponicultura é a atividade de criação de espécies
de abelhas sem ferrão, também conhecidas como
abelhas indígenas, abelhas nativas ou meliponíneos.

Sabe-se que as abelhas existem há pelo menos 42
milhões de anos e que os primeiros registros da
apicultura são de 2.400 a.C, quando os egípcios
colocavam as abelhas em potes de barro. No Brasil,
as abelhas com ferrão foram introduzidas pelos padres
jesuítas que vieram da Europa para catequizar os
índios. Foi pelas mãos do Padre Antônio Pinto
Carneiro que o primeiro lote de abelhas foi importado
da Europa, em 1839, para a criação racional, mas
foram abandonadas depois de certo tempo, voltando à
vida selvagem.

Ao longo dos anos, muita coisa aconteceu e, na
década de 1980, houve no Brasil a "explosão doce",
uma superprodução que o fez saltar de 27º para 7º
produtor mundial de mel. Atualmente, o Brasil se
posiciona em 11º na produção de mel, com cerca de
42 mil toneladas, atrás da China em primeiro lugar e
da Turquia. No mundo inteiro, são produzidas
1.850.868 toneladas por ano, segundo relatórios de
2021 da Food and Agriculture Organization (FAO).

Site: https://conexaosafra.com/anuario-agro-

capixaba/apicultura-garante-aumento-de-renda-para-

produtores-capixabas/
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Projeto leva ciência e tecnologia para o
desenvolvimento da fruticultura no norte do

ES (AGRONEGÓCIO)
 

MONTANHAS CAPIXABAS / DOMINGOS MARTINS / ES. Qua, 6 de Março de 2024
IFES GERAL

Foto: Ufes

A Ufes está implementando um projeto de extensão
em 26 municípios do norte do Espírito Santo para
instalação de Unidades de Referência Tecnológica
(URTs), visando dar assistência técnica e científica em
fruticultura. O projeto conta com a parceria do
Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento
(Mapa);  da Empresa Brasi le ira de Pesquisa
Agropecuária (Embrapa); dos Institutos Federais de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espír i to
Santo (Ifes) de Barra de São Francisco, Montanha e
Itapina; das prefeituras locais e outros órgãos
estaduais.

Int i tulado Implantação e Desenvolvimento da
Fruticultura na Região Norte do Espírito Santo, o
projeto de extensão é vinculado ao Centro de Ciências
Agrárias e Engenharias (CCAE) da Ufes, do campus
de Alegre.  O professor do Departamento de
Agronomia do CCAE Moises Zucoloto, coordenador do
trabalho, conta que esse projeto é similar ao
desenvolvido na região do Caparaó , porém com maior
número de municípios envolvidos. Lá, onze cidades
foram contempladas.

"No Caparaó as URTs instaladas já estão em pleno
crescimento e produção. Estão servindo como vitrines
para produtores, técnicos, estudantes e pesquisadores
da região, ensinando-os a produzir frutos em
quantidade e qualidade. Agora vamos expandir a
experiência", afirma o professor.

Serão beneficiados na microrregião Centro-Oeste os
municípios de Alto Rio Novo, Baixo Guandu, Colatina,
Pancas, Governador Lindenberg, Marilândia, São
Domingos do Norte, São Gabriel da Palha, São Roque
do Canaã e Vila Valério; na microrregião Nordeste
Jaguaré, São Mateus, Conceição da Barra, Pedro
Canário, Boa Esperança, Pinheiros, Montanha, Ponto
Belo e Mucurici; e na microrregião Noroeste Águia
Branca, Mantenópolis, Nova Venécia, Ecoporanga,
Barra de São Francisco, Vila Pavão e Água Doce do
Norte.

Em cada município serão contemplados dois
produtores rurais, totalizando 52. O projeto também

prevê melhor ia da infraestrutura dos locais
estratégicos, denominados núcleos - o Centro
Universitário Norte do Espírito Santo (Ceunes/Ufes) e
sedes do Ifes em Barra de São Francisco, Montanha e
Itapina -, para a capacitação dos envolvidos. O
investimento total será de R$ 4 milhões por parte do
Mapa.

Site: https://www.montanhascapixabas.com.br/projeto-

leva-ciencia-e-tecnologia-para-o-desenvolvimento-da-

fruticultura-no-norte-do-es/
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Ministro da Educação anuncia construção de
novos Ifes e investimentos em universidades

no ES
 

RÁDIO GAZETA FM 97,1 / ES - GAZETA BOM DIA 1. Qua, 6 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/06/RDIOGAZETAFM

971ES-09.00.44-09.01.15-1709729583.mp3
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Estudantes têm aula inaugural do Nossa
Bolsa e da Universidade Aberta Capixaba
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O Governo do Estado deu as boas-vindas aos novos
bolsistas do Programa Nossa Bolsa e aos alunos da
Universidade Aberta Capixaba (UnAC) em aula
inaugural nesta terça-feira (5), no Palácio Anchieta. Os
estudantes dos programas Nossa Bolsa e UnAC
marcaram presença e lotaram o Salão São Tiago.

O evento para a recepção dos estudantes contou com
a presença do governador do Estado, Renato
Casagrande, representantes da secretaria de Ciência,
Tecnologia, Inovação e Educação Profissional (Secti)
e da Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), além de autoridades locais e
lideranças do meio estudantil capixaba.

"Meu coração se enche de alegria quando vejo
pessoas buscando oportunidades através da
educação. Para mim, em especial, a educação
transformou minha vida. Foi através da educação que
consegui sair do interior de Castelo, de uma escola
unidocente, para uma universidade federal. O
programa Nossa Bolsa oferece uma oportunidade para
quem busca um futuro melhor.  Já a nossa
Universidade Aberta Capixaba vem crescendo e se
consolidando a cada lançamento de novos cursos",
afirmou o governador.

Casagrande destacou que, além do acesso à
educação de qualidade, o Nossa Bolsa e a UnAC
visam a redução da desigualdade social e a
democratização do ensino público. "Essa oportunidade
é um verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas. Estamos fazendo investimentos históricos na
educação, na formação profissional da Rede, em
infraestrutura e tecnologia. Nossas escolas não
deixam a desejar a nenhum colégio privado. Quem
busca um curso técnico ou profissionalizante já sai
com acesso a uma linha de crédito específica. A
Educação de qualidade é uma missão de governo",
completou.

Para o governador, "essa oportunidade é um
verdadeiro divisor de águas na vida de muitas
pessoas".

Novos cursos

O secretário de Estado da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional, Bruno Lamas,
anunciou os novos cursos que serão ofertados pela

UnAC ainda no 1º semestre de 2024. Em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), serão ofertados
os cursos de Doutorado em Educação Ciências e
M a t e m á t i c a  ( E D U C I M A T ) ;  P ó s - G r a d u a ç ã o
Aperfeiçoamento em Internet das Coisas; Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão da Inovação.

Já em parceria com a Faculdade de Música do Espírito
Santo (Fames) será ofertado o curso de extensão
"Música Para Todos", além do curso de Pós-
graduação Latu sensu em Direito Aplicativo, que vai
contar como prática para concurso da magistratura,
oferecido em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espírito Santo (Esmages). Ao todo,
serão ofertadas 4.661 vagas distribuídas em uma
graduação, 11 pós-graduações, quatro mestrados e
três cursos de extensão em parceria com o Ifes, Ufes
e Fames.

"É com imenso prazer que marcamos o início de um
ano promissor para a educação capixaba. A Secti, em
parceria com renomadas instituições, como o Ifes,
Ufes (Universidade Federal do Espírito Santo), Fames
e Secti/Esmages, que constitui a Universidade Aberta
Capixaba (UnAC), está comprometida em oferecer
oportunidades de formação de qualidade para a nossa
população. Nesta terça-feira (5), celebramos não
apenas a abertura de novos cursos, mas também a
concretização do sonho de muitos capixabas, por meio
do Programa Nossa Bolsa 2024. Foram 1.055 bolsas
integrais oferecidas em parceria com a Fapes,
proporcionando acesso à graduação sem custo para
aqueles que concluíram o Ensino Médio em escolas
públicas ou como bolsistas integrais em escolas
privadas. Esse programa reforça o compromisso do
governador Renato Casagrande em fomentar o ensino
superior", destacou o secretário Bruno Lamas.

Ele salientou que as 54 opções de cursos distribuídas
em 33 instituições de Ensino Superior refletem a
diversidade de oportunidades oferecidas. "Essa aula
inaugural não se resume apenas aos anúncios de
cursos. Estamos recepcionando e dando as boas-
vindas aos novos bolsistas, que representam o futuro
brilhante que vislumbramos para o nosso Estado.
Juntos,  es tamos const ru indo um fu turo  de
conhecimento, inovação e oportunidades para o
Espírito Santo", complementou Lamas.
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54 opções de cursos

O Nossa Bolsa 2024 é uma parceria da Fapes com a
Secretaria da Educação (Sedu) e alcançou, pelo
segundo ano, recorde de inscrições - 12.281 pessoas
inscritas. O investimento é de mais de R$ 45 milhões
para custear as bolsas ofertadas, que têm duração de
até seis anos. O recurso é proveniente do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia (Funcitec) e da
Sedu.

O edital ofertou 1.055 bolsas integrais, ou seja, com as
mensalidades 100% custeadas pelo Governo do
Estado, e 54 opções de cursos distribuídos em 33
instituições de Ensino Superior localizadas em 14
municípios do Espírito Santo.

"Por meio do Nossa Bolsa, o Governo do Estado
cumpre o compromisso de ampliar o acesso ao Ensino
Superior para aqueles que mais necessitam, em
diversas áreas profissionais. Em parceria com as
instituições superiores de ensino privada, o Programa
busca formar profissionais qualificados nas mais
diversas áreas do conhecimento. Parabenizo a todos
que conquistaram as bolsas! Estamos torcendo para
que concluam suas graduações com êxito e que
tenham sucesso na carreira profissional. O sucesso de
vocês coopera com o progresso do nosso Estado",
ressaltou o diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão.

Histórias de sucesso dos programas

Dandara Cabral tem 31 anos e é moradora da região
da Grande Santo Antônio, em Vitória. A ex-bolsista se
graduou em Ciências Biológicas pelo Nossa Bolsa em
2015 e, desde então, a vida dela se transformou. "O
acesso ao programa Nossa Bolsa representou para
mim uma porta aberta às oportunidades, à quebra do
ciclo de pobreza, ao desenvolvimento pessoal e à
perseverança na busca por garantir que, embora eu
fosse a primeira em minha família a alcançar o Ensino
Superior, certamente não seria a única", contou
Dandara Cabral.

"Essa chance não apenas alimentou meu desejo de
sonhar mais alto, mas também consolidou minha
crença no poder transformador das políticas públicas
de educação. É maravilhoso ver o incentivo do
governo capixaba para que mais jovens tenham
acesso. Graças a esse impulso inicial, o universo da
ciência tornou-se não apenas mais atraente, mas
acessível", acrescentou a bióloga Dandara Cabral,
que, após a graduação, fez mestrado e, atualmente, é
doutoranda em oceanografia ambiental na Ufes.

Além do Nossa Bolsa, ela também já recebeu bolsa da
Fapes para desenvolver projetos de pesquisa científica
com estudantes da rede pública de ensino básico, por

meio do Programa de Iniciação Científica Júnior -
Pesquisador do Futuro (PIC Jr), e realizou visita ao
centro de pesquisa da Universidade do Algarve, em
Portugal, por meio do edital de apoio a visitas e
estágios técnico-científicos também da Fapes.

O Programa Nossa Bolsa

O Programa Nossa Bolsa concede bolsas em cursos
de graduação ofertados por instituições privadas e é
destinado aos capixabas que concluíram o Ensino
Médio em escolas da Rede Pública de Ensino ou em
escolas privadas, na condição de bolsistas integrais. O
Programa integra o eixo Ensino Superior, do Sistema
Universidade do Espírito Santo - UniversidadES.

A Universidade Aberta Capixaba (UnAC)

A UnAC tem a finalidade de expandir a oferta de
cursos e programas de educação superior e pós-
graduação no Espírito Santo, assim como disseminá-
los para os diversos polos, espalhados pelos
municípios do Estado, em regime de colaboração com
instituições de ensino superior públicas, o Ifes e a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).

Site: https://www.simnoticias.com.br/estudantes-tem-

aula-inaugural-do-nossa-bolsa-e-da-universidade-aberta-

capixaba/
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Reuniões do projeto Homem que é Homem
começam nesta quarta (6)
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Texto: Marcos Sacramento
-  Foto: Freepik

Nesta quarta-feira (6), às 18h30, no CRAS de
Laranjeiras, acontece o primeiro encontro do projeto
"Homem que é Homem", destinado a conscientizar
homens que respondem a processos de violência
contra a mulher, visando evitar a reincidência e
consequentemente reduzir os índices de violência de
gênero.

Parceria entre a Prefeitura e Governo do Estado, o
projeto vai conscientizar 15 homens, moradores da
Serra, que passarão pelo total de oito encontros
semanais. Esses encontros, chamados de grupos
reflexivos, são conduzidos por profissionais do
atendimento psicossocial (assistente social e
psicóloga) da Secretaria de Políticas Públicas para
Mulheres (Seppom).

"Esta iniciativa é fundamental no enfrentamento diário
à violência contra as mulheres. O diferencial deste
projeto é o foco nos autores das agressões, neste
caso, os homens. É uma forma de atuar na prevenção
e tentar evitar que as violências se concretizem",
explica a secretária de Políticas Públicas para
Mulheres, Lilian Mota.

Programação diversificada

Em relação às mulheres, a programação vai levar
serviços e capacitação profissional para as mulheres
da Serra. Durante o mês de março, serão realizados
diversos mutirões de serviços direcionados às
mulheres.

As ações acontecem nos bairros Col ina de
Laranjeiras, Jardim Bela Vista, Santiago e também no
Terminal de Laranjeiras. Entre os serviços oferecidos
estão renegociação de dívidas, abertura de processos
junto ao Procon, verificação de pressão e glicemia,
atendimento psicossocial e informações dos cursos
oferecidos e orientações a respeito do funcionamento
da Secretaria da Mulher.

Outra iniciativa neste mês foi o início do curso de
eletricista predial exclusivo para mulheres, que vai
oferecer capacitação profissional a 30 alunas. O curso
é resultado de uma parceria com o Ifes Serra e tem o
objetivo de promover a igualdade de gênero nas

esferas da educação, trabalho, saúde e cultura, além
do empoderamento e da autonomia financeira da
mulher.

Confira a programação detalhada do Mês da Mulher
na Serra:

Quarta (6)

Conta Comigo no Shopping MontSerrat, das 13 às
17h, com oferta de diversos serviços. Início das aulas
do curso de eletricista predial no Ifes Serra.

Início do programa Homem que é homem - CRAS de
Laranjeiras 18h30.

Quinta-feira (7)

Conta Comigo no Shopping MontSerrat, das 13 às
17h.

Sexta-feira (8)

Ação no Terminal de Laranjeiras, a partir das 11h30,
com serviços como vagas exclusivas para mulheres
com o Sine Móvel, atendimento Psicossocial,
orientação jurídica para mulheres vítimas de violência,
entre outros.

Sábado (9)

Conta Comigo, com oferta de serviços, em Jardim
Bela Vista, das 8 às 12 horas.

Dia 22 de março

Conta Comigo em Santiago, na igreja em frente à
praça do bairro, das 13 às 17 horas.

Dia 23 de março

Serra + Cidadã - Edição Mês da Mulher, em Nossa
Senhora da Conceição, região de Serra Sede.

Site: http://www.serra.es.gov.br/noticias/mes-da-mulher-

tem-acoes-voltadas-para-homens-na-serra
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Como proteger a abelha nativa do ES e livrá-
la do risco de extinção?
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Cientistas e meliponicultores se unem para criar
metodologia de reintrodução da Melipona capixaba na
natureza

Divulgação

Cient istas,  mel iponicul tores e servidores de
instituições públicas do Espírito Santo e Minas Gerais
estão unidas em um projeto de pesquisa científica
para estudar a área de ocorrência, variabilidade
genética, saúde, alimentação e impactos da poluição
ambiental que incidem sobre a Uruçu capixaba
(Melipona capixaba), para criar uma metodologia que
permita reintroduzi-la na natureza e afastá-la do risco
de extinção que está submetida atualmente.

O pro je to  Uruçu Capixaba:  uma est ra tég ia
multidisciplinar para conservar a abelha do Espírito
Santo foi selecionado pela Fundação de Amparo à
Pesquisa e Inovação do Espírito Santo (Fapes). O
objetivo central é entender a atual distribuição
geográfica e a variabilidade genética da Melipona
capixaba , considerando a região afetada pelos
rejeitos de lama na Bacia do Rio Doce, a fim de
desenvolver ações para a preservação da espécie .

Serão três anos de atuação, nos seguintes municípios:
Afonso Cláudio, Águia Branca, Alegre, Brejetuba,
Castelo, Colatina, Domingos Martins, Ibitirama,
Itaguaçu, Itarana, Pancas, Santa Maria de Jetibá,
Santa Teresa, Vargem Alta e Venda Nova do
Imigrante.

As atividades são organizadas a partir de seis
objetivos específicos: reavaliar a área de distribuição
da espécie no Estado; revisar as principais coleções
científicas do Brasil quanto a presença de registros da
uruçu capixaba; avaliar os efeitos de poluentes sobre a
biologia da espécie e sobre os produtos de seus
ninhos (mel, pólen, geopropolis); avaliar a estrutura
genética das populações amostradas; criar um
programa de reintrodução da espécie em áreas
protegidas localizadas em sua área de ocorrência
natural; e desenvolver ações de educação ambiental
de apoio à conservação da espécie.

A coordenação no Espírito Santo está a cargo do
professor da Universidade Federal do Estado (Ufes)
de São Mateus Vander Calmon Tosta e a coordenação
mineira, com o professor Gustavo Martins, da UFV. O

coordenador capixaba ressalta que o intuito é criar
uma rede colaborativa entre as diversas entidades
científicas tecnológicas capixabas e mineiras, que
possa continuar promovendo a conservação da
Melipona capixaba e avaliar os efeitos dos rejeitos
contidos na lama que atingiu a bacia do Rio Doce
sobre a espécie, em decorrência do crime da
Samarco/Vale-BHP.

A reintrodução da abelha nativa capixaba na natureza,
ampliando sua área de ocorrência atual, está prevista
para acontecer no terceiro e último ano do projeto. O
professor Gustavo Martins tem ressaltado que essa é
uma iniciativa pioneira no mundo: fazer a reintrodução
de abelhas em áreas de preservação da natureza.
Para isso, vamos conversar com gestores dos
parques, como Pedra Azul, Forno Grande, Mata das
Flores, Goiapaba-açú e Reserva Augusto Ruschi ,
explana Vander. O objetivo é selecionar duas
unidades de conservação para fazer a reintrodução.
Tudo isso com a part icipação essencial dos
meliponicultores.

A iniciativa precisa acontecer ao final do projeto, pois
dependerá das ações e dados levantados nas fases
anteriores. Além da ident i f icação de ninhos,
pretendemos realizar análises sobre as características
a m b i e n t a i s  q u e  s ã o  i m p o r t a n t e s  p a r a  o
estabelecimento e manutenção da espécie em
determinada área geográfica e como o rompimento da
barragem interferiu sobre essas características. Como
as abelhas sem ferrão utilizam recursos hídricos para
a manutenção das colônias, a presença e quantidade
dos rejeitos liberados podem ter afetado direta ou
indiretamente suas populações , enfatiza.

Vander acrescenta que, ne ste contexto, a expectativa
é avaliar os impactos causados pelos poluentes da
barragem no desenvolvimento, morfologia externa,
microbiota intestinal e comportamento da espécie.
Analisar os efeitos destes resíduos sobre a biologia
das colônias de Melipona capixaba é importante na
tomada de decisões sobre a conservação e
recuperação de suas populações , explicam os
pesquisadores, no material institucional do projeto.

Pretendemos avaliar também os impactos destes
resíduos nos produtos obtidos de ninhos (geoprópolis,
cera, mel e pólen) localizados em regiões atingidas e
não atingidas pelos rejeitos de lama. As abelhas
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podem entrar em contato com poluentes ao coletarem
recursos na natureza, como pólen, néctar e matéria-
prima para a construção dos ninhos. Neste sentido,
larvas podem ser intoxicadas ao ingerirem pólen e
néctar contaminados ou terem contato físico com
partes do ninho contaminado. Estas vias de
contaminação por xenobiót icos são uma das
responsáveis pelo declínio de abelhas nas últimas
décadas , pontuam.

O projeto é executado pela Fundação Espírito-
Santense de Tecnologia (Fest) da Ufes, com apoio da
Universidade Federal de Viçosa (UFV); do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes); de autarquias
estaduais, como os instituto estaduais de Meio
Ambiente e Recursos Hídricos (Iema) e de Pesquisa,
A s s i s t ê n c i a  T é c n i c a  e  E x t e n s ã o  R u r a l
(Incaper); de órgãos federais, como a Empresa
Brasileira de Pesquisa Agropecuária (Embrapa); e
entidades da sociedade civil, como a Associação de
Meliponicultores do Espírito Santo (AME-ES) e o
Instituto Abelhas Nativas (IAN).

União dos setores

O trabalho em conjunto de meliponicultores, servidores
públicos, pesquisadores e cientistas é um caminho
promissor para proteger as abelhas nativas sem ferrão
do Espírito Santo, no Brasil e no mundo, como bem
destacou o doutor Carlos Gustavo Nunes da Silva,
cientista e consultor do Serviço Nacional de
Aprendizagem Rural (Senar), integrante da equipe do
projeto Global bee .

A meliponicultura faz a reposição das espécies na
natureza e promove o intercâmbio genéticos entre os
grupos e espécies, todo um trabalho de diversificação
do plantel de abelhas entre as espécies do mesmo
bioma. As abelhas entre Domingos Martins e Alegre,
por exemplo, na região das montanhas capixabas. Se
as matas es t ivessem in ter l igadas,  um d ia ,
naturalmente, elas se encontrariam e se beneficiariam
dessa biodiversidade de uma e outa. Hoje a
d e g r a d a ç ã o  a m b i e n t a l  n ã o  p e r m i t e .  O s
meliponicultores é que fazem esse trabalho (...)
Concordo muito com a ciência feita com o produtor.
Com a ciência e os produtores unidos, todos saem
ganhando , expôs, em dezembro passado, ao divulgar
os dados já levantados pelo projeto e as parcerias
estabelecidas no Espírito Santo.

h t t p s : / / w w w . s e c u l o d i a r i o . c o m . b r / m e i o -
ambiente/meliponicultura-tem-salvado-especies-do-
risco-de-extincao-observa-cientista

Carlos Gustavo visitou criadores no ES para estudo
internacional, com base na Suíça, sobre microbiota
intestinal

h t t p s : / / w w w . s e c u l o d i a r i o . c o m . b r / m e i o -
ambiente/coligacao-nacional-alerta-sobre-riscos-da-
mercantilizacao-da-meliponicultura

Normas federal e capixaba ameaçam espécies nativas
e prát icas seculares de povos t radic ionais,
expl ica pet ição

Site: http://www.seculodiario.com.br/meio-

ambiente/como-proteger-a-abelha-nativa-do-es-e-livra-la-

do-risco-de-extincao
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Nova presidência do Conif empossada nessa
terça (5) - IFES (Últimas notícias.)
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Por Editor

A posse da nova presidência do Conselho Nacional
das Instituições da Rede Federal de Educação
Profissional, Científ ica e Tecnológica (Conif)
aconteceu em Brasília e marcou o início de uma nova
gestão. O evento foi transmitido ao vivo pelo canal do
Conif no YouTube, permitindo que espectadores de
todo o país acompanhassem a cerimônia.

O professor Elias Monteiro, reitor do Instituto Federal
Goiano (IF Goiano), foi eleito presidente do Conif para
o ano de 2024. Em seu discurso, Monteiro destacou a
importância da troca de saberes e reforçou seu
compromisso com a Rede Federal, convidando todos
a participarem ativamente da gestão e contribuírem
para o seu sucesso.

Um dos principais desafios enfrentados pelo novo
presidente é a expansão e consolidação da Rede
Federal. No entanto, Monteiro demonstrou sua
determinação em enfrentar esses desafios e afirmou
que a Rede de Educação Profissional pode sempre
contar com o seu melhor esforço.

Além de Monteiro, a nova presidência do Conif conta
com outros membros importantes, como o vice-
presidente de Assuntos Parlamentares Carlos Guedes,
reitor do Instituto Federal de Alagoas (Ifal). Guedes
destacou a necessidade de fortalecer a relação do
Conif com o Poder Legislativo, visando garantir
melhores condições de ensino e infraestrutura para as
instituições da Rede Federal.

Jaime Cavalcante, reitor do Instituto Federal do
Amazonas (Ifam), assume a vice-presidência de
Administração e terá como prioridade a relação com o
Poder Executivo. Ele enfatizou a importância da
articulação com o Ministério da Educação para garantir
o financiamento adequado da Rede Federal e
fortalecer as instituições.

Júlio Heck, reitor do Instituto Federal do Rio Grande do
Sul (IFRS), ocupará a vice-presidência de Assuntos
Acadêmicos e será responsável por questões
relacionadas à infraestrutura das instituições e ao
quadro de pessoal, incluindo professores e técnicos.
Heck também destacou a importância da criação de
novas políticas para o atendimento educacional
especializado.

Por fim, Rafael Almada, reitor do Instituto Federal do
Rio de Janeiro (IFJR), assumirá a vice-presidência de
Relações Institucionais e terá como objetivo fortalecer
a presença do Conif nos principais fóruns de
discussão do país. Almada destacou a importância de
dialogar constantemente com os poderes Executivo,
Legislativo e Judiciário para garantir o suporte
necessário à Rede Federal.

A nova gestão do Conif traz consigo uma grande
experiência e comprometimento com a Rede Federal.
Com reitores dedicados e focados em enfrentar os
desafios da educação no Brasil, a expectativa é que a
instituição continue a se destacar e a contribuir para o
desenvolv imento do país através do ensino
profissional, científico e tecnológico. Medindo entre
500 e 700 palavras.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/nova-presidencia-

do-conif-empossada-nessa-terca-5-ifes/
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Começa as reuniões do projeto Homem que é
Homem na Serra
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Reuniões do projeto Homem que é Homem começou
na quarta-feira dia 6.

Por Marcos Sacramento Foto: Divulgação Na noite de
quartafeira, dia 6, no Cras de Laranjeiras aconteceu o
primeiro encontro do projeto "Homem que é Homem",
destinado a conscientizar homens que respondem a
processos de violência contra a mulher, visando evitar
a reincidência e consequentemente reduzir os índices
de violência de gênero.

Parceria entre a Prefeitura e Governo do Estado, o
projeto vai conscientizar 15 homens, moradores da
Serra, que passarão pelo total de oito encontros
semanais. Esses encontros, chamados de grupos
reflexivos, são conduzidos por profissionais do
atendimento psicossocial, -"assistente social e
psicóloga" da Secretaria de Políticas Públicas para
Mulheres (Seppom) da Serra.

"Esta iniciativa é fundamental no enfrentamento diário
à violência contra as mulheres. O diferencial deste
projeto é o foco nos autores das agressões, neste
caso, os homens. É uma forma de atuar na prevenção
e tentar evitar que as violências se concretizem",
explica a secretária de Políticas Públicas para
Mulheres, Lilian Mota.

Mutirões Em relação às mulheres, a programação vai
levar serviços e capacitação profissional para as
mulheres da Serra.

Durante o mês de março, serão realizados diversos
mutirões de serviços direcionados às mulheres.

As ações acontecem nos bairros Col ina de
Laranjeiras, Jardim Bela Vista, Santiago e também no
Terminal de Laranjeiras.

Entre os serviços oferecidos estão renegociação de
dívidas, abertura de processos junto ao Procon,
verificação de pressão e glicemia, atendimento
psicossocial e informações dos cursos oferecidos e
orientações a respeito do funcionamento da Secretaria
da Mulher.

Outra iniciativa neste mês foi o início do curso de
eletricista predial exclusivo para mulheres, que está
ofertando capacitação profissional para 30 alunas. O
curso é resultado de uma parceria da Prefeitura com o

Ifes Serra e tem o objetivo de promover a igualdade
de gênero nas esferas da educação, trabalho, saúde e
cultura, além do empoderamento e da autonomia
financeira da mulher.

Programação detalhada do Mês da Mulher na Serra: -
Na tarde de quarta- feira, dia 6, teve o início o
programa "Conta Comigo no Shopping MontSerrat,
que ofertou diversos serviços. Início das aulas do
curso de eletricista predial no Ifes Serra.

Início do programa "Homem que é homem" - Cras de
Laranjeiras 18h30; - Nesta quinta-feira, dia 7; o Conta
Comigo no Shopping Mont- Serrat, das 13 às 17h; -
Sexta-feira (8); Ação no Terminal de Laranjeiras, a
partir das 11h30, com serviços como vagas exclusivas
para mulheres com o Sine Móvel, atendimento
Psicossocial, orientação jurídica para mulheres vítimas
de violência, entre outros; - Sábado (9); - Conta
Comigo, com oferta de serviços, no bairro Jardim Bela
Vista, das 8h às 12 horas; - Dia 22 de março; Conta
Comigo no bairro Santiago, na igreja próximo à praça
do bairro, das 13h às 17 horas; - Dia 23 de março; na
ação "Serra + Cidadã" - Edição Mês da Mulher, no
bairro Nossa Senhora da Conceição, no distrito de
Serra Sede.

A iniciativa é destinada a conscientizar homens que
respondem a processos de violência contra a mulher
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Reuniões do projeto Homem que é Homem começou
na quarta-feira dia 6.

Por Marcos Sacramento Foto: Divulgação Na noite de
quartafeira, dia 6, no Cras de Laranjeiras aconteceu o
primeiro encontro do projeto "Homem que é Homem",
destinado a conscientizar homens que respondem a
processos de violência contra a mulher, visando evitar
a reincidência e consequentemente reduzir os índices
de violência de gênero.

Parceria entre a Prefeitura e Governo do Estado, o
projeto vai conscientizar 15 homens, moradores da
Serra, que passarão pelo total de oito encontros
semanais. Esses encontros, chamados de grupos
reflexivos, são conduzidos por profissionais do
atendimento psicossocial, -"assistente social e
psicóloga" da Secretaria de Políticas Públicas para
Mulheres (Seppom) da Serra.

"Esta iniciativa é fundamental no enfrentamento diário
à violência contra as mulheres. O diferencial deste
projeto é o foco nos autores das agressões, neste
caso, os homens. É uma forma de atuar na prevenção
e tentar evitar que as violências se concretizem",
explica a secretária de Políticas Públicas para
Mulheres, Lilian Mota.

Mutirões Em relação às mulheres, a programação vai
levar serviços e capacitação profissional para as
mulheres da Serra.

Durante o mês de março, serão realizados diversos
mutirões de serviços direcionados às mulheres.

As ações acontecem nos bairros Col ina de
Laranjeiras, Jardim Bela Vista, Santiago e também no
Terminal de Laranjeiras.

Entre os serviços oferecidos estão renegociação de
dívidas, abertura de processos junto ao Procon,
verificação de pressão e glicemia, atendimento
psicossocial e informações dos cursos oferecidos e
orientações a respeito do funcionamento da Secretaria
da Mulher.

Outra iniciativa neste mês foi o início do curso de
eletricista predial exclusivo para mulheres, que está
ofertando capacitação profissional para 30 alunas. O
curso é resultado de uma parceria da Prefeitura com o

Ifes Serra e tem o objetivo de promover a igualdade
de gênero nas esferas da educação, trabalho, saúde e
cultura, além do empoderamento e da autonomia
financeira da mulher.

Programação detalhada do Mês da Mulher na Serra: -
Na tarde de quarta- feira, dia 6, teve o início o
programa "Conta Comigo no Shopping MontSerrat,
que ofertou diversos serviços. Início das aulas do
curso de eletricista predial no Ifes Serra.

Início do programa "Homem que é homem" - Cras de
Laranjeiras 18h30; - Nesta quinta-feira, dia 7; o Conta
Comigo no Shopping Mont- Serrat, das 13 às 17h; -
Sexta-feira (8); Ação no Terminal de Laranjeiras, a
partir das 11h30, com serviços como vagas exclusivas
para mulheres com o Sine Móvel, atendimento
Psicossocial, orientação jurídica para mulheres vítimas
de violência, entre outros; - Sábado (9); - Conta
Comigo, com oferta de serviços, no bairro Jardim Bela
Vista, das 8h às 12 horas; - Dia 22 de março; Conta
Comigo no bairro Santiago, na igreja próximo à praça
do bairro, das 13h às 17 horas; - Dia 23 de março; na
ação "Serra + Cidadã" - Edição Mês da Mulher, no
bairro Nossa Senhora da Conceição, no distrito de
Serra Sede.

A iniciativa é destinada a conscientizar homens que
respondem a processos de violência contra a mulher

220



Começa as reuniões do projeto Homem que é
Homem na Serra

 

DIÁRIO DO NOROESTE / ES - CIDADES - pág.: 04. Qui, 7 de Março de 2024
IFES GERAL

Reuniões do projeto Homem que é Homem começou
na quarta-feira dia 6.

Por Marcos Sacramento Foto: Divulgação Na noite de
quartafeira, dia 6, no Cras de Laranjeiras aconteceu o
primeiro encontro do projeto "Homem que é Homem",
destinado a conscientizar homens que respondem a
processos de violência contra a mulher, visando evitar
a reincidência e consequentemente reduzir os índices
de violência de gênero.

Parceria entre a Prefeitura e Governo do Estado, o
projeto vai conscientizar 15 homens, moradores da
Serra, que passarão pelo total de oito encontros
semanais. Esses encontros, chamados de grupos
reflexivos, são conduzidos por profissionais do
atendimento psicossocial, -"assistente social e
psicóloga" da Secretaria de Políticas Públicas para
Mulheres (Seppom) da Serra.

"Esta iniciativa é fundamental no enfrentamento diário
à violência contra as mulheres. O diferencial deste
projeto é o foco nos autores das agressões, neste
caso, os homens. É uma forma de atuar na prevenção
e tentar evitar que as violências se concretizem",
explica a secretária de Políticas Públicas para
Mulheres, Lilian Mota.

Mutirões Em relação às mulheres, a programação vai
levar serviços e capacitação profissional para as
mulheres da Serra.

Durante o mês de março, serão realizados diversos
mutirões de serviços direcionados às mulheres.

As ações acontecem nos bairros Col ina de
Laranjeiras, Jardim Bela Vista, Santiago e também no
Terminal de Laranjeiras.

Entre os serviços oferecidos estão renegociação de
dívidas, abertura de processos junto ao Procon,
verificação de pressão e glicemia, atendimento
psicossocial e informações dos cursos oferecidos e
orientações a respeito do funcionamento da Secretaria
da Mulher.

Outra iniciativa neste mês foi o início do curso de
eletricista predial exclusivo para mulheres, que está
ofertando capacitação profissional para 30 alunas. O
curso é resultado de uma parceria da Prefeitura com o

Ifes Serra e tem o objetivo de promover a igualdade
de gênero nas esferas da educação, trabalho, saúde e
cultura, além do empoderamento e da autonomia
financeira da mulher.

Programação detalhada do Mês da Mulher na Serra: -
Na tarde de quarta- feira, dia 6, teve o início o
programa "Conta Comigo no Shopping MontSerrat,
que ofertou diversos serviços. Início das aulas do
curso de eletricista predial no Ifes Serra.

Início do programa "Homem que é homem" - Cras de
Laranjeiras 18h30; - Nesta quinta-feira, dia 7; o Conta
Comigo no Shopping Mont- Serrat, das 13 às 17h; -
Sexta-feira (8); Ação no Terminal de Laranjeiras, a
partir das 11h30, com serviços como vagas exclusivas
para mulheres com o Sine Móvel, atendimento
Psicossocial, orientação jurídica para mulheres vítimas
de violência, entre outros; - Sábado (9); - Conta
Comigo, com oferta de serviços, no bairro Jardim Bela
Vista, das 8h às 12 horas; - Dia 22 de março; Conta
Comigo no bairro Santiago, na igreja próximo à praça
do bairro, das 13h às 17 horas; - Dia 23 de março; na
ação "Serra + Cidadã" - Edição Mês da Mulher, no
bairro Nossa Senhora da Conceição, no distrito de
Serra Sede.

A iniciativa é destinada a conscientizar homens que
respondem a processos de violência contra a mulher
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Projeto Rumo ao Sucesso: Prefeitura de
Aracruz participa de reunião de alinhamento

com IFES e AMEAR
 

CORREIO DO ESTADO / ES - GERAL - pág.: 07. Qui, 7 de Março de 2024
IFES GERAL

A Prefeitura de Aracruz, por meio da Secretaria de
Educação Semed), participou na última terça-feira (5),
de uma reunião de alinhamento com o Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) e Associação
Movimento Empresarial Aracruz (Amear) no que tange
o fortalecimento da parceria do Projeto Rumo ao
Sucesso.

Estiveram presentes a secretária Jenilza Spinassé
(Semed), a diretora de pesquisa, pós-graduação e
extensão do Ifes, Tatiana Candeia da Silva Fortunato,
e a secretária executiva da Amear, Bruna Devens
Barcelos.

O projeto Rumo ao Sucesso é um curso que visa
preparar os estudantes para participarem dos
concursos públicos diversos em escolas de nível
técnico da região, ficando a cargo do aluno a opção do
curso ou processo seletivo que deseja participar,
estimulando-os por meio de uma capacitação para o
processo seletivo do ensino médio, integrada a cursos
técnicos. No início de fevereiro, a Semed já havia se
reunido com representantes do Ifes para tratar de
assuntos relacionados com à manutenção do projeto.

Desta vez, a reunião definiu os locais, ou seja, em que
salas ocorrerão as aulas, além dos professores que
atuarão na aplicação dos conteúdos. Já a Amear
atuará junto ao fornecimento dos uniformes e materiais
e a Semed com o passe escolar e também a cessão
de professores.

"Em 2023, esse projeto atendeu mais de 150
estudantes do 9ª ano do Ensino Fundamental, que
também foram contemplados com camisas de
uniforme, patrocinadas pela Associação Movimento
Empresarial Aracruz e Região (Amear), além de
apostilas de estudo.

Eles tiveram aulas expositivas e dialogadas, resolução
de exercícios, 'aulões' com professores, além de
participações em eventos culturais no Campus
Aracruz", lembrou a secretária Jenilza.
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Projeto Rumo ao Sucesso: Prefeitura de
Aracruz participa de reunião de alinhamento

com IFES e AMEAR
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A Prefeitura de Aracruz, por meio da Secretaria de
Educação (Semed), participou na última terça-feira (5),
de uma reunião de alinhamento com o Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) e Associação
Movimento Empresarial Aracruz (Amear) no que tange
o fortalecimento da parceria do Projeto Rumo ao
Sucesso. Estiveram presentes a secretária Jenilza
Spinassé (Semed), a diretora de pesquisa, pós-
graduação e extensão do Ifes, Tatiana Candeia da
Silva Fortunato, e a secretária executiva da Amear,
Bruna Devens Barcelos.

O projeto Rumo ao Sucesso é um curso que visa
preparar os estudantes para participarem dos
concursos públicos diversos em escolas de nível
técnico da região, ficando a cargo do aluno a opção do
curso ou processo seletivo que deseja participar,
estimulando-os por meio de uma capacitação para o
processo seletivo do ensino médio, integrada a cursos
técnicos. No início de fevereiro, a Semed já havia se
reunido com representantes do Ifes para tratar de
assuntos relacionados com à manutenção do projeto.

Desta vez, a reunião definiu os locais, ou seja, em que
salas ocorrerão as aulas, além dos professores que
atuarão na aplicação dos conteúdos. Já a Amear
atuará junto ao fornecimento dos uniformes e materiais
e a Semed com o passe escolar e também a cessão
de professores.

"Em 2023, esse projeto atendeu mais de 150
estudantes do 9ª ano do Ensino Fundamental, que
também foram contemplados com camisas de
uniforme, patrocinadas pela Associação Movimento
Empresarial Aracruz e Região (Amear), além de
apostilas de estudo. Eles tiveram aulas expositivas e
dialogadas, resolução de exercícios, 'aulões' com
professores, além de participações em eventos
culturais no Campus Aracruz", lembrou a secretária
Jenilza.

Site:

https://www.correiodoestadoonline.com.br/noticia/educa

cao/projeto-rumo-ao-sucesso-prefeitura-de-aracruz-

participa-de-reuniao-de-alinhamento-com-ifes-e-amear
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Luís Silva realiza oficinas e faz espetáculo a
partir desta quinta
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São Mateus - Bacharel em Dança pela Universidade
Federal do Rio de Janeiro, o carioca Luís Silva
apresenta espetáculo e realiza ofi cinas em São
Mateus a part ir  desta quinta-feira dentro da
programação do UniversiEncontro.

A ofi cina Do Hip Hop ao Funk acontece em três
momentos no Ifes: às 16h30 na quinta-feira e às 7h10
e 16h30 na sexta-feira. Já o espetáculo Originário terá
início às 19h de sábado na galeria A Margem.

Diferente das edições anteriores, a programação deste
ano, que está na 7ª edição, acontece em três locais
distintos em São Mateus: nos campi do Ceunes e do
Ifes e na galeria A Margem, na Avenida Cricaré. Outra
novidade são ofi cinas, mostras e espetáculos que
serão realizados ao longo do ano, ao invés de ser
concentrada apenas numa semana. A abertura do
UniversiEncontro foi no dia 1º de fevereiro na galeria A
Margem.

O produtor Marcelo Oliveira detalha que a ofi cina
apresentada por Luís Silva "é uma vivência nas
danças Hip Hop e Passinho Carioca onde são
trabalhadas técnicas de movimentação, sequências e
práticas em roda" - frisa.

Já o espetáculo Originário, segundo Marcelo Oliveira,
é uma "apresentação que utiliza as linguagens afro-
urbanas para refl etir sobre as memórias e territórios
que o corpo afro-indígena ocupa".

O UniversiEncontro é contemplado pelo Funcultura
através da Secretaria Estadual de Cultura, Governo do
Estado do Espírito Santo, e realizado por Belas Artes
Projetos Culturais.

LUÍS SILVA Luís Silva é Bacharel em Dança pela
Universidade Federal do Rio de Janeiro, Mestre em
Estudos Contemporâneos das Artes pelo PPGCA/UFF
e Doutorando em Artes da Cena pelo PPGAC da
UFRJ. É fundador do Coletivo Urbano da UFRJ e da
Coletivando Cia de Dança, na qual assina a direção
artística.

Ele atua na coordenação do Coletivo NUDAFRO -
Grupo de Representação Artística da UFRJ- e é
pesquisador do Grupo de Pesquisa Ancestralidades
em Rede (GrupAR/CNPQ), atuando na área artística
há mais de 10 anos, entrelaçando os saberes em

dança, música e fotografi a, a partir de linguagens afro
urbanas vivenciadas por movimentos culturais como o
Hip Hop e suas famílias.

(Com informações do produtor Marcelo Oliveira)
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Marcha das Mulheres do Campo e da Cidade
convoca para múltiplas pautas neste sábado
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São Mateus - A Marcha das Mulheres do Campo e da
Cidade acontece neste sábado (9), logo após a data
em que se comemora o Dia Internacional da Mulher (8
de março). A concentração será a partir das 7h30, no
monumento Igreja Velha, no Centro.

A psicóloga Alini Altoé, que atua na unidade do Ifes
em São Mateus, é uma das organizadoras.

Ela detalha que a primeira atividade com as
participantes será a produção de cartazes com
palavras de ordem e de direitos vinculados ao
movimento 8M -alusivo ao 8 de março- "onde a gente
constrói um mote e vai destrinchando as pautas. Como
somos muitas e diversas, são pautas diferentes, mas
em alguns pontos a gente se unifica" - explica.

De acordo com ela, a Marcha das Mulheres será
animada pelo batuque do grupo denominado Esboço
de Blokin, no entanto, abre o convite a quem quiser
levar instrumentos para participar do momento. "A
ideia é que as bandas caminhem na frente do mini trio,
onde algumas pessoas terão oportunidade de falas
voltadas à temática do Dia da Mulher. O percurso será
pelas ruas do Centro até a praça da rodoviária [Praça
Mesquita Neto], onde faremos uma concentração.
Haverá música e poesia. Quem sentir o desejo de
fazer alguma intervenção artística também terá
espaço" - frisa.

Segundo Alini, o grupo tem reforçado neste ano alguns
lemas como: Pelo Direito de Existir e Decidir com
Dignidade e Pelo Fim da Violência Contra as
Mulheres.

Ela ressalta que quando o movimento traz as pessoas
para as ruas com esses temas, evidencia para algo
que, no entendimento dela, muitas vezes ficam no
âmbito doméstico.

CONTRA A VIOLÊNCIA "O feminicídio, por exemplo,
está escancarado, mas ele não aparece com uma
problematização porque as mulheres são mortas por
serem mulheres" - enfatiza.

"Quando a gente traz esses temas para as ruas, para
a arte e cultura, estamos questionando a população:
'vamos conversar sobre isso?' Está na hora de
olharmos para essas situações com estranheza.

Mulheres mortas e agredidas não tem que ser
normalizado.

Temos que defender a vida de todas as mulheres, de
todas as pessoas" - pontua.

DIREITO À VIDA Alini destaca ainda que os
movimentos em prol dos direitos e da vida das
mulheres não são lutas que colocam mulheres contra
homens. Ela entende que "as pautas das mulheres
foram sendo desqualificadas como se fossem elas
contra os homens, ou que estejam querendo ser
melhores".

"Na verdade, queremos que a sociedade seja melhor e
para isso as condições de vida das mulheres precisam
melhorar. Homens morrem por vários motivos,
mulheres morrem por serem mulheres.

Quando a gente consegue vislumbrar que a sociedade
pode ser melhor para as mulheres, começa a mudar.
Por isso que é uma luta de todos e não só das
mulheres" - reflete.
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"Temos a tarefa de disseminar a
Aquicultura", afirma palestrante
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Diorgenes Ribeiro

Entre os dias 14 e 15 do mês de março, em Muniz
Freire, no sul do Estado, irá ocorrer a Feira Inova
Capixaba - Agricultura In Foco, que neste ano recebe
o "Fórum de Piscicultura".

Com grandes expectativas no evento, o participante e
palestrante João Tardim, acredita que as trocas de
experiências irão contribuir positivamente para o
desenvolvimento da aquicultura local.

Leia Também: "Somos o quinto maior produtor de
peixes do Brasil", afirma Emanuel

"Minha expectativa para o Fórum é que possamos
contribuir com a difusão do que é a Aquicultura. Creio
que isso é um ponto forte que temos que focar, porque
é uma atividade emergente, uma atividade em
destaque no setor agropecuário, porém, a gente tem a
tarefa de disseminar ela em nossa região. Além disso,
tenho a expectativa de que tenhamos bastantes trocas
de exper iênc ia  e  que possamos cont r ibu i r
positivamente para o desenvolvimento da aquicultura
local", ressalta o Engenheiro.

João Victor Nascimento Tardim é Engenheiro de
Aquicultura, Técnico Ambiental e compõe atualmente
a Incubadora Sul Capixaba (IFES/UFES). No Fórum
de Piscicultura, irá ministrar a palestra "Planejamento
Inicial da atividade aquícola".

Realização e apoio

A Feira de Inovação no Agronegócio, a Inova
Capixaba - Piscicultura In Foco, que terá como tema o
Fórum de Piscicultura, será realizada pela GFC
Eventos e conta com o apoio do Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional ( Secti ), do
Programa de Popular ização da Inovação -
INOVAPOP, Secretaria de Estado da Agricultura,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), Instituto
Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper), bem como o Sebrae, Ufes,
I fes  Cep id ,  P re fe i tu ra  de  Mun iz  F re i re  e
AQUINOTICIAS.COM.

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/temos-a-tarefa-de-
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Com preço e produção em alta, gengibre vira
estrela do agro capixaba (Anuário do Agro

Capixaba)
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O gengibre chegou para ficar no Espírito Santo. A
produção cresce ano a ano e chegou aos 1.169
hectares de área colhida em 2022. Para dar uma ideia,
em 2021 foram 967 hectares. Voltando um pouco mais
no tempo e chegando a 2014, é possível ter noção da
alta naquele ano foram apenas 313 hectares colhidos
em todo o Estado. A produção também segue a
mesma curva. Foram 59.506 toneladas em 2022,
número superior a 2021, quando saíram dos campos
54.480 toneladas. O rendimento médio, no entanto,
teve uma leve queda, passando de 56.339 quilos por
hectare em 2021 para 50.903 toneladas em 2022.

Oito municípios se destacam na produção Santa Maria
de Jetibá, que responde por 48,40% do gengibre
capixaba, seguido de Santa Leopoldina (30,25%),
Domingos Martins (13,91%), Itarana (6,05%),
Marechal Floriano (0,67%), Santa Teresa (0,50%),
Cariacica (0,13%) e Alfredo Chaves (0,08%).

Nas exportações de 2022, o Espírito Santo respondeu
por 59% de todo o volume de gengibre exportado pelo
Brasil. A receita gerada pelo gengibre rendeu US$
18,9 milhões de dólares para o Estado. O Espírito
Santo é o maior produtor e exportador de gengibre do
país. Considerando as exportações de janeiro a
agosto de 2023, nota-se um salto nas exportações. O
volume nesse período chegou a 10,4 mil toneladas,
29,4% superior ao mesmo período do ano passado, e
a receita gerada somente nos oito primeiros meses do
ano ultrapassa US$ 20,1 milhões de dólares, de
acordo com a Gerência de Dados e Análises da
Secretaria da Agricultura, Abastecimento, Aquicultura
e Pesca (GDNSeag), a partir dos dados originais do
AgrostatMapa e do ComexstatMDIC.

Segundo o coordenador-geral  do projeto de
Fortalecimento da Agricultura Capixaba (FortAC) e
professor do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes), Sávio Berilli, além do bom momento comercial,
os produtores de gengibre acumularam conhecimento
ao longo dos anos, o que facilita o manejo e,
consequentemente, aumenta a atratividade da cultura.
"Em Santa Leopoldina, se produz até em regiões mais
quentes, ou seja, a produção está se expandindo".

O gengibre ocupa lugar de destaque nas exportações

capixabas. Em 2023, a cultura movimentou a balança
comercial capixaba do Estado, com aumento de
147,9% no volume de exportações. De acordo com a
pesquisadora Ana Paula C. Gabriel Berilli, do Ifes de
Alegre e que também trabalha em pesquisas com o
gengibre por meio do FortAC, "O Estado do Espírito
Santo é o maior produtor e exportador nacional",
salienta.

Se o mercado externo é palavra-chave na cultura, há
ainda um nicho que precisa ser trabalhado, salienta
Sávio Berilli. "O mercado externo é bastante exigente
e há uma boa parte do gengibre que é descartado.
Queremos viabilizar novos produtos beneficiados a
partir do gengibre, como óleo essencial e gengibre
seco. Há muitas possibilidades, inclusive de se usar
outras partes da planta, como as folhas. Mas isso é
um trabalho que ainda demanda algum tempo", disse,
salientando a importância da agroindústria para o
beneficiamento de todo o produto.

Diversos são os fatores do sucesso da produção e
cultivo no Estado, salienta a pesquisadora. "O fator
determinante  é  a  adaptação às  cond ições
edafoclimáticas locais. Mesmo sendo considerada
uma planta rústica por não necessitar de muito manejo
em seu ciclo, as condições encontradas aqui
favoreceram o seu cultivo. Outro fator muito importante
que merece ser destacado é o cultural, pois os
produtores de gengibre, cerca de mil famílias, são de
base familiar e de origem pomerana e o cultivo dessa
espécie é passado de pai para filhos e filhas na região.
Acredita-se que este costume está associado ao fato
de a planta ser uma cultura rentável, apresentando um
alto rendimento por área, além de ser super valorizada
internacionalmente pelas suas vastas propriedades
terapêuticas e diversidade a serem manuseadas,
desde a área da culinária à utilização na medicina
natural".

O terceiro fator determinante, salienta Ana Paula, é
que o gengibre é uma espécie de propagação
vegetativa. "O gengibre é uma planta estéril e sua
forma de cultivo consiste em multiplicar partes da
planta (rizomas-sementes), originando indivíduos
idênticos à planta-mãe e gerando uma lavoura
predominantemente 'uniforme'".

227



CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Qui, 7 de Março de 2024
IFES GERAL

Contudo, uma cultura sem variabilidade genética, é
uma cultura mais suscetível a patógenos, explica. "Em
contraposição a isso,  uma planta-mãe bem
selecionada oferece ao produtor uma lavoura com um
vasto potencial produtivo e de crescimento similar. Por
conta disso, os programas de melhoramento genético
são fundamentais, pois eles contribuem para que o
material genético que vem sendo conservado de
maneira 'on farm', dentro das propriedades rurais,
mant idos pelos própr ios agr icul tores,  sejam
preservados geneticamente ao mesmo tempo que se
consegue atingir seu auge para padrões de mercado
externo e interno, assim como na melhora da cultura
para o enfrentamento de patógenos existentes, no
caso do gengibre, a fusariose".

A pesquisadora afirma, ainda, que estão sendo
realizadas ações para a caracterização genética do
gengibre dentro do FortAc. "Com o apoio financeiro do
Programa FortAC e da Fapes, estão sendo feitas
pesquisas l igadas ao Programa de Mestrado
Profissional em Agroecologia do Ifes, que visam
avaliar as características genéticas dos gengibres
capixabas, promover o resgate desse patrimônio
genético e, ainda, conduzir ações de melhoramento
genético participativo".

A metodologia, apesar de não ser nova, é ainda pouco
uti l izada. "Todas as ações de pesquisa são
conduzidas com a participação direta do agricultor
dentro de sua propriedade. Assim, é garantido também
valorizar o conhecimento tradicional associado do
produto e acelerar o processo de seleção e de
aceitação do material genético a ser cultivado, pois o
agricultor aponta características desejáveis ou
indesejáveis de cada um dos materiais que estão
sendo caracterizados".

O programa de melhoramento participativo de
gengibre pretende alcançar objetivos a curto, médio e
longo prazos, promovendo a seleção de plantas
matr izes de gengibre que apresentem boa
produtividade, bons aspectos visuais e que sejam
livres de doenças.

"Essas pesquisas tiveram início em junho de 2022 e já
trazem resultados bem promissores para a agricultura
capixaba, uma vez que as pesquisas iniciais
demonstram que há diversidade genética entre os
materiais avaliados. Foram feitos também estudos
moleculares por meio de marcadores de DNA que
comprovam essa distância genética. Tudo está
caminhando para, em breve, solicitarmos ao Ministério
da Agricultura e Pecuária (Mapa), o registro das
primeiras cultivares de gengibre do Brasil".

Site: https://conexaosafra.com/anuario-agro-

capixaba/com-preco-e-producao-em-alta-gengibre-vira-

estrela-do-agro-capixaba/
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Conselho Universitário aprova moção em
apoio à recomposição salarial dos técnico-

administrativos
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Em sessão realizada no dia 29 de fevereiro,
o Conselho Universitário da Ufes aprovou uma moção
em apoio à recomposição salarial e à reestruturação
da carreira dos trabalhadores técnico-administrativos
em Educação das Instituições Federais de Ensino.

Veja o texto na íntegra:

Moção em apoio à recomposição salarial e à
reestruturação da carreira dos trabalhadores técnico-
administrativos em educação das instituições federais
de ensino

O Conselho Universitário da Universidade Federal do
Espírito Santo, na sessão ordinária de 29 de fevereiro
de 2024, posiciona-se pela recomposição salarial e
pela reestruturação da carreira dos trabalhadores
técnico-administrativos em Educação das Instituições
Federais de Ensino.

Os trabalhadores técnico-administrat ivos em
E d u c a ç ã o  ( T A E s )   d e s e m p e n h a m  u m
papel fundamental e indispensável para garantir a
oferta de uma educação gratuita e de qualidade
em todas as Instituições Federais de Ensino (Ifes). No
e n t a n t o ,  é  n o t ó r i o  q u e  e s s a  c a t e g o r i a
enfrenta significativas perdas salariais e crescente
precarização de sua carreira, fatores que têm
impactado negativamente o funcionamento das Ifes,
contribuindo para a evasão de trabalhadores,
sobrecarga de trabalho, adoecimento e terceirização
de atividades essenciais.

Uma mesa específica e temporária de negociação
para a reestruturação do Plano de Carreira dos Cargos
Técnico-Administrativos em Educação (PCCTAE) foi
estabelecida com o propósito de aprimorar as
condições e reestruturar  a carre i ra desses
profissionais. As propostas apresentadas pelas
entidades sindicais representativas dos TAEs
resultaram de um amplo processo de consulta
e participação, refletindo o desejo e a urgência da
categoria de melhorias significativas no PCCTAE.

Entre as propostas, destacam-se aquelas que visam
n ã o  a p e n a s  a  m e l h o r i a  n a  r e m u n e r a ç ã o
dos profissionais, mas também aprimoramentos nos

serviços prestados pelas Ifes. Entre elas está o fim da
suspensão dos concursos públicos para diversos
cargos da carreira TAE, incluindo tradutor e intérprete
de Libras, jornalista e cargos diversos de nível técnico.
Tais cargos desempenham funções essenciais no
cotidiano das Ifes, sendo indispensáveis para garantir
que as universidades e institutos federais sejam
inclusivos para todas as pessoas, transparentes,
seguros e bem cuidados. Nesse sentido, o Conselho
Universitário da Universidade Federal do Espírito
Santo manifesta seu apoio à reivindicação dos
trabalhadores técnico-administrativos em educação,
reconhecendo a importância da recomposição salarial
e  d a  r e e s t r u t u r a ç ã o  d o  P C C T A E  p a r a  o
adequado funcionamento da Universidade e para a
qualidade do ensino, pesquisa, extensão, assistência
e gestão.

Instamos o Ministério da Gestão e da Inovação em
Serviços Públicos (MGI) a agir com celeridade e dar a
devida atenção às demandas apresentadas pelas
entidades sindicais, demonstrando compromisso com
a  va lo r i zação  dos  t r aba lhado res  t écn i co -
administrativos em Educação e com a qualidade da
educação pública no Brasil.

PAULO SERGIO DE PAULA VARGAS

PRESIDENTE

Site: http://www.ufes.br/conteudo/conselho-
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Museu Vale apresenta "Busão das Artes",
projeto de ciência e arte interativo e gratuito,

pela primeira vez em Vitória
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Redação

O Museu Vale traz, pela primeira vez, ao Espírito
Santo, o Busão das Artes , um caminhão de 15 metros
adaptado para apresentar experimentos interativos e
imersivos de ciência e arte, promovendo um mergulho
pelo universo "invisível" de fungos, bactérias e micro-
organismos fundamentais para a vida humana. O
projeto itinerante, que integra a atuação Extramuros do
Museu, ficará no Parque Municipal Pedra da Cebola,
em Vitória, com entrada gratuita, até dia 31 de março.

O projeto vai atender ao público em geral e oferecer
amplo programa de agendamento para escolas
públicas e privadas ( veja informações abaixo ).

A frase do pintor Paul Klee, que definiu arte como uma
forma de "tornar visível o invisível", ganha outro
sentido no Busão das Artes. Com conteúdo leve e
bem-humorado, as experiências levam o público a um
passeio por duas vertentes: uma ambiental, que trata
das bactérias e seu papel no ecossistema, e outra
cientí f ica, abordando temas relacionados ao
organismo humano. A ideia é ampliar a compreensão
do público sobre o universo, o corpo humano, as
bactérias e a relação dos indivíduos com o meio
ambiente. Tudo isso com instalações artísticas e
interatividade, mostrando como as manifestações da
vida biológica se relacionam com tudo que há no
planeta. Quem guia o visitante por esse universo tão
rico e pouco explorado está invisível aos olhos:
fungos, bactérias e vírus.

"A atuação educativa do Museu Vale em seu momento
Extramuros, visa continuar o seu legado de promover
cultura, educação e formação, sempre próximo às
escolas, articulando arte, ciência e experiências
sensoriais, de forma a expandir os conceitos de ensino
e aprendizagem", afirma Claudia Afonso, diretora do
Museu Vale.

Ciências e Meio Ambiente

Idealizado pelo curador e criador interdisciplinar
Marcello Dantas, em parceria com o físico Luiz Alberto
Rezende de Oliveira, um dos idealizadores e ex-
curador do Museu do Amanhã, o Busão é um projeto

realizado por Renata Lima, que dirige a Das Lima
Produções, e a dupla Lilian Pieroni e Luciana Levacov,
da Carioca DNA.

"O Busão das Artes nasceu da força de vontade da
Carioca DNA e da Das Lima em educar, humanizar e
sensibilizar, abordando dois temas urgentes e atuais:
ciência e meio ambiente. Esse projeto acontece em
praças e outros espaços públicos, gratuitamente, e
está aberto a todos. Uma equipe capacitada de
mediadores e arte educadores irá atender e
aprofundar os conteúdos apresentados. Procuramos
sempre buscar qualidade de vida e tornar a cidade um
ambiente vivo", afirma Luciana Levacov, sócia da
Carioca DNA.

"Com esse projeto, buscamos democratizar o acesso
ao conhecimento científico e biológico, mostrando a
importância de conhecer o próprio corpo, as bactérias
que vivem em nós e as que nos cercam. Respeitar as
interações e processos do meio ambiente é essencial
para a continuidade de vida terrestre", ressalta Luiz
Alberto Rezende Oliveira.

Novas descobertas

Quem for ao Busão vai descobrir que há mais de um
quatrilhão de bactérias na Terra, dos quais 100 bilhões
habitam o corpo humano, e 99,99% ainda sequer
foram descobertas. Todos os seres vivos estão
profundamente interligados, e suas existências se
definem pelas linhas de fronteira e de intercâmbio
entre cada ser. "A luta ancestral entre fungos,
bactérias e vírus, que estão relacionados ao início e ao
fim da vida. E é esse conceito que o Busão pretende
divulgar. Não nos damos conta de que temos mais
bactérias no organismo do que há estrelas no céu",
comenta Oliveira.

Com obras dos artistas Jaider Esbell, Piero Manzoni,
Ricardo Carvão, Ricardo Siri, Suzana Queiroga, Vik
Muniz, Vivian Caccuri e Walmor Corrêa, o projeto
iniciou em 2021, no Rio de Janeiro, onde o Busão das
Artes realizou cinco paradas até 2022 (Praça Santos
Dumont, Parque Madureira, Praça Mauá, Cidade das
Artes e Bangu Shopping).
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Marcello Dantas destaca que, em razão da pandemia
da Covid-19, as pessoas acabaram aprendendo mais
sobre uma série de processos não perceptíveis a olho
nu, mas que mudam o curso da história. Essa
dimensão microbial, seja do fungo, da bactéria ou do
vírus, está ativa e tem muito a nos dizer. "É preciso
inocular na cabeça das pessoas a consciência sobre
essas dinâmicas e usar a arte como plataforma para
entender as forças que estão em constante relação",
afirma o curador.

Ao falar de fungos, bactérias e vírus, o Busão traz a
diversidade para o centro da discussão, partindo do
próprio conceito da existência. Oliveira lembra que, até
1995, os biólogos pensavam que uma floresta era uma
coleção de árvores e que os indivíduos árvores se
definiam pela sua singularidade, independente de tudo
que os rodeava. Hoje, a ciência assegura que há uma
rede de fungos subterrânea que conecta os vegetais e
transforma essa coleção em uma sociedade, de tal
maneira, que as árvores mais velhas cuidam das mais
novas e as saudáveis auxiliam as doentes. E isso vale
para qualquer ser vivo, de acordo com o físico.

"O Busão propõe uma experiência sensorial e
cognitiva para levar informação adiante, mostrando
como a diversidade integra todos os grupos. Nós tanto
pertencemos a um ecossistema exterior, que fora da
gente nos nutre e nos sustenta, assim como cada um
de nós é em si um ecossistema. O Busão busca
apresentar um conceito original do século XXI: a
diversidade integra unidades. Não podemos falar
apenas em seres diversos. Cada um desses seres é,
em si, uma fonte de diversidade. O que estamos
levando ao Espírito Santo é, para nós, uma missão de
responsabilidade social", conta Marcello Dantas.

Atuação extramuros expande presença do Museu Vale

Em seus 25 anos de história, o Museu Vale já realizou
53 grandes exposições e recebeu mais de 2,2 milhões
de visitantes. Desde o início de 2023 com ações
extramuros, o museu tem alcançado novos públicos -
chegando às praças, parques, novos espaços e a
cada vez mais pessoas de municípios da Grande
Vitória, no estado do Espírito Santo e além dele,
através de intercâmbios e troca de conhecimento.

Museu Vale promove atividades de arte-educação em
escolas públicas do estado, no Parque Botânico Vale,
em Vitória, e na Reserva Natural Vale, em Linhares. E,
em 2023, promoveu também três exposições, que
tiveram público de mais de 73 mil pessoas: "O
Extraordinário Mundo de Leonardo Da Vinci", na
Cidade da Inovação do IFES - Instituto Federal do
Espírito Santo; e "Memórias do Futuro - Um Olhar
sobre a Coleção do Instituto Histórico e Geográfico
Brasileiro", "De Onde Surgem os Sonhos | Coleção

Andrea e José Olympio Pereira", ambas no Palácio
Anchieta.

Conheça mais sobre as experiências do Busão das
Artes

Também quem for ao Busão poderá conferir, por
exemplo, fotos de umbigos feitas pelo artista Vik
Muniz, mostrando que eles são únicos para cada
indivíduo, e que assim tem um forte caráter identitário.
Já o artista Jaider Esbell (1979-2021), indígena da
etnia Macuxi, apresenta a obra "A vida vem da luz
invisível - Os povos que moram no nosso corpo".
Produzido especialmente para o Busão, com 120×140
cm, o trabalho faz alusão à constante metamorfose
que é a vida. "É um trabalho que faz pensar que, para
além da nossa vida e do nosso pensamento, há uma
infinidade de outras formas de vidas tão complexas e
interativas no mundo, sem que nos demos conta",
refletiu Esbell em depoimento feito por ocasião da
estreia no Rio de Janeiro.

Já a artista Suzana Queiroga propõe um mergulho no
habitat das bactérias, com uma instalação que
permitirá ao visitante interagir com uma simulação do
ambiente desses seres microscópicos. Com recortes
em placas de policarbonato alveolar em cores
translúcidas, ela construiu uma obra que terá cerca de
270x189x210m. Suzana mesclou o conceito das
placas de Petri - usadas para o cultivo e análise de
microorganismos em laboratório - com a proposta de
sua série "O mundo segue indiferente a nós". Através
da superposição de layers de papeis coloridos, a
artista visual carioca trabalha a ideia de redes
diversas, desde os neurônios até as tramas das
cidades, os fluxos dos líquidos, a diversidade dos
desenhos moleculares, a microbiologia e o tecido
cósmico. "Meu desejo é tornar tridimensional o
universo da microbiologia, especificamente o das
bactérias, e trazer para a escala urbana e para a
experiência do olhar. Quero trabalhar a ideia de
sermos ecossistemas ambulantes em que convivem
diversos re inos em harmonia ,  guer ra  e /ou
co laboração" ,  exp l ica  a  ar t is ta .

No Busão, também será possível saber quanto pesam
os micróbios existentes no organismo de um indivíduo,
através de uma balança que calcula o peso não-
humano. Sem falar no trabalho do artista Walmor
Correa, que envolve de forma bem-humorada sereias
e pikaias. Pikaias? Sim uma espécie de animal
marinho que viveu há cerca de 500 milhões de anos,
no período Cambriano. Deste curioso cruzamento
entre lenda e ciência, surge "O beijo da pikaia".
"Idealizei o encontro, em alto mar, entre duas pikaias;
imaginei o contato das antenas e das bocas; imaginei
até mesmo um beijo ou, numa abordagem menos
românt ica,  a pr imeira t roca de bactér ias.  É
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interessante pensar que, em dez segundos de um
beijo, permutamos cerca de 80 milhões de bactérias.
E, de acordo com especialistas, isso quase sempre é
bom, porque as bactérias da chamada microbiota
garantem um funcionamento melhor do organismo",
conta Corrêa.

Com tantos conceitos novos em discussão, é possível
que o Busão instigue mais dúvidas do que certezas.
Pensando nisso, na parte externa, haverá recipientes
com perguntas, para que os visitantes possam refletir
sobre o que viram e sobre a própria condição humana:
"Só somos humanos, porque somos inumanos",
provoca Luiz Alberto.

Para os criadores do Busão, a ideia de circular por
praças da cidade traz novos elementos de análise.
Eles consideram estes espaços públicos um local de
conversa em que, pela diversidade de seus
frequentadores, há uma intensa troca bacteriológica.
"Esta é a dimensão ética e política do Busão. Ao não
colocar fronteiras entre a ciência e a arte, e criar
diálogo com as pessoas, estamos também propondo
uma revisão do próprio sentido de cidadania", finaliza
Oliveira.

Sobre as obras

Cada artista levou um pouco de sua essência para
contribuir com o projeto, propondo experiência visuais
e sensoriais para o público:

"A vida vem da luz invisível - Os povos que moram no
nosso corpo" é a obra de Jaider Esbell (1979-2021),
indígena da etnia Macuxi, e mostra a interação entre
fungos e bactér ias -  uma das mais ant igas
colaborações e compet ições da natureza.

"Merde Essenciel " foi criada por Piero Manzoni(1933-
1963) e fala sobre o destino das fezes na Natureza, ao
tornarem-se um ambiente de nutrientes e bactérias
que impulsionam novas vidas enquanto preservam sua
identidade biológica.

"Como conversar com árvores" , de Ricardo Carvão, é
composta por esculturas de materiais reutilizados que
mostram como as substâncias atravessam e se
transformam dentro de cada célula do corpo, bem
como nas árvores.

"Polonizando ideias" é ade Ricardo Siri,que traça um
paralelo entre os humanos e as abelhas a partir da
biologia e da essencial arte de polinização, permitindo
que o ciclo reprodutivo das flores seja completado.

"Curiosar" , de Suzana Queiroga, traz uma experiência
tridimensional dos corpos se entrelaçando com
camadas de culturas bacterianas em escala humana.

"Umbigos" é a mostra de Vik Muniz, com amais
completa biometria de um ser humano: a microflora do
umbigo (mais identitária do que qualquer outra forma
de tornar o indivíduo único).

"Sesmaria Soundsystem" , deVivian Caccuri, é um
sistema de som modelado puramente a partir de
rapadura obtida da cana-de-açúcar, reinterpretando
derivados da cana em mídia de reprodução de som
que ecoam barulho das folhas da cana, das
queimadas e dos insetos que gravitam em torno do
material.

"Pikaia" é a instalação de Walmor Corrêa, que oferece
a imagem do beijo imaginário da Pikaia gracilens -
animal marinho extinto que viveu há 505 milhões de
anos, no período Cambriano na forma de cartazes e
adesivos.

Sobre Luiz Alberto Rezende de Oliveira

Físico, doutor em Cosmologia, foi pesquisador do
Instituto de Cosmologia, Relatividade e Astrofísica
(ICRA-BR) do Centro Brasileiro de Pesquisas Físicas
(CBPF/MCTI), onde também atuou como professor de
História e Filosofia da Ciência. Professor, palestrante e
consultor de diversas instituições, foi curador do
Museu do Amanhã do Rio de Janeiro.

Sobre Marcello Dantas

Criador interdisciplinar, trabalha na fronteira entre a
arte e a tecnologia, produzindo exposições, museus e
múlt ip los projetos que buscam proporcionar
experiências de imersão por meio dos sentidos e da
percepção. Esteve por trás da concepção de diversos
museus, entre os quais o Museu da Língua
Portuguesa e a Japan House, em São Paulo; o Museu
do Homem Americano e o Museu da Natureza, no
Piauí; e o Museu do Caribe, na Colômbia. Assinou a
curadoria de exposições de artistas estrangeiros de
renome como Ai Weiwei, Anish Kapoor, Jenny Holzer,
Michelangelo Pistoletto, Peter Greenaway, Rebecca
Horn, Bill Viola e Laurie Anderson. Foi também diretor
artístico do Pavilhão do Brasil na Expo Shanghai 2010;
do Pavilhão do Brasil na Rio+20; e da Estação Pelé,
em Berlim, na Copa do Mundo de 2006. Integra o
corpo de curadoria da Bienal de Vancouver desde
2014.

Serviço:

Museu Vale apresenta Busão das Artes

Data: 6 a 31 de março de 2024

Local: Parque Municipal Pedra da Cebola, em Vitória
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Horário de funcionamento: quarta-feira a domingo, das
9 às 17h; sendo na quinta-feira com horário estendido,
das 9 às 21h

Visitas agendadas: escolas e instituições devem enviar
e-mail para [email protected] e realizar o agendamento
da visita

Entrada gratuita

Site: https://hojees.com.br/museu-vale-apresenta-busao-

das-artes-projeto-de-ciencia-e-arte-interativo-e-gratuito-

pela-primeira-vez-em-vitoria/
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Violonista e flautista apresentam espetáculo
de chorinho na Avenida Cricaré neste sábado

(Cultura)
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TC..

O Duo Ladeira Pernambuco, formado pelo violonista
Matheus Pereira e a flautista Anna Carolina Spano,
traz a São Mateus apresentações musicais de
chorinho, o mais recente patrimônio imaterial do Brasil.

"O projeto, contemplado com recursos do Funcultura
através da Secretaria Estadual de Cultura, visa ampliar
o  acesso ao públ ico em reg iões de maior
vulnerabilidade e reaproximar de seus locais de
origem", destaca Marcelo Oliveira, da Galeria A
Margem, que recebe o espetáculo neste sábado, às
19h.

Matheus é estudante finalista do curso Música
Licenciatura na Universidade Federal do Espírito
Santo. Também é professor de música. Anna Carolina
é arquiteta urbanista e iniciou os estudos de flauta
doce na escola particular de música Dourados em
Vitória.

O Duo Ladeira de Pernambuco já levou o projeto para
escolas mateenses e o Ifes com duas apresentações
comemorativas ao Dia Internacional da Mulher, além
de roda de conversa com a flautista Anna Carolina. A
apresentação na galeria A Margem é gratuita.

O projeto conta ainda com a produção de Marcelo
Oliveira, gestor da Belas Artes Projetos Culturais.

Foto do destaque: Divulgação

Site: https://tconline.com.br/violonista-e-flautista-

apresentam-espetaculo-de-chorinho-na-avenida-cricare-

neste-sabado/
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Exposição em Santa Teresa/ES apresenta o
fantástico mundo das vespas

(InícioEntretenimento)
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Redação Multimídia ESHOJE

"Harmonia do Caos: entre o real e o fantástico mundo
das vespas parasitoides" é o título da exposição que
será aberta na próxima quinta-feira, dia 14 de março,
às 14 horas, no Instituto Nacional da Mata Atlântica
(INMA), em Santa Teresa/ES. A "ExpoVespa"
apresenta aos visitantes o mundo das vespas
parasitoides e sua importância para a humanidade.

Realizada pela Universidade Fedederal do Espírito
Santo (UFES), por meio do seu Laboratório de
Popularização da Ciência (LabPop), a mostra tem
apoio do INMA e do Instituto Federal do Espírito
Santo (IFES) - Campus Santa Teresa, cujos alunos
farão a monitoria para o público durante todo o período
da exposição.

"Vespas parasitoides são insetos que funcionam como
parasitas de outros insetos e, por isso, podem ser
utilizados em controle biológico de pragas agrícolas,
ajudando na produção de alimentos orgânicos, por
exemplo", explica a professora Viviana Borges Corte,
coordenadora do LabPop-UFES.

Atualmente são conhecidas cerca de 100 mil espécies
de vespas parasitoides - 15 vezes mais espécies do
que mamíferos. Nem sempre atraem a atenção dos
cientistas e, por serem muito pequenas, sua existência
não é muito conhecida pela população.

"A exposição aposta na popularização da ciência por
meio da arte. A mostra conta com peças artísticas
inspiradas no mundo das vespas e também
exemplares naturais, buscando despertar no público,
sobretudo em crianças e jovens estudantes, interesse
e encanto por esses insetos extraordinários e também
nas artes", destaca Viviana.

A "ExpoVespa" fica no INMA até o dia 27 de maio,
quando é comemorado o Dia da Mata Atlântica, com
visitação de terça-feira a domingo, das 8 às 17 horas.

Site:

https://eshoje.com.br/entretenimento/2024/03/exposicao-

em-santa-teresa-es-apresenta-o-fantastico-mundo-das-

vespas/
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Museu Vale apresenta "Busão das Artes", projeto de
ciência e arte interativo pela primeira vez em Vitória.

O Museu Vale traz pela primeira vez ao Espírito Santo,
o Busão das Artes, um caminhão de 15 metros
adaptado para apresentar experimentos interativos e
imersivos de ciência e arte, promovendo um mergulho
pelo universo "invisível" de fungos, bactérias e micro-
organismos fundamentais para a vida humana.

O projeto itinerante, que integra a atuação Extramuros
do museu, ficará no Parque Municipal Pedra da
Cebola, em Vitória, com entrada franca. O projeto que
teve início na quarta-feira, dia 6, vai atender ao público
em geral e oferecer amplo programa de agendamento
para escolas públicas e privadas.

A frase do pintor Paul Klee, que definiu arte como uma
forma de "tornar visível o invisível", ganha outro
sentido no Busão das Artes. Com conteúdo leve e
bem-humorado, as experiências levam o público a um
passeio por duas vertentes: uma ambiental, que trata
das bactérias e seu papel no ecossistema, e outra
cientí f ica, abordando temas relacionados ao
organismo humano.

A ideia é ampliar a compreensão do público sobre o
universo, o corpo humano, as bactérias e a relação
dos indivíduos com o meio ambiente.

Tudo isso com instalações artísticas e interatividade,
mostrando como as manifestações da vida biológica
se relacionam com tudo que há no planeta. Quem guia
o visitante por esse universo tão rico e pouco
explorado está invisível aos olhos: fungos, bactérias e
vírus.

"A atuação educativa do Museu Vale em seu momento
Extramuros, visa continuar o seu legado de promover
cultura, educação e formação, sempre próximo às
escolas, articulando arte, ciência e experiências
senpandir os conceitos de ensino e aprendizagem",
afirma Claudia Afonso, diretora do Museu Vale.

Ciências e Meio Ambiente Idealizado pelo curador e
criador interdisciplinar Marcello Dantas, em parceria
com o físico Luiz Alberto Rezende de Oliveira, um dos
idealizadores e ex-curador do Museu do Amanhã, o
Busão é um projeto realizado por Renata Lima, que
dirige a Das Lima Produções, e a dupla Lilian Pieroni e
Luciana Levacov, da Carioca DNA.

"O Busão das Artes nasceu da força de vontade da

Carioca DNA e da Das Lima em educar, humanizar e
sensibilizar, abordando dois temas urgentes e atuais:
ciência e meio ambiente. Esse projeto acontece em
praças e outros espaços públicos, gratuitamente, e
está aberto a todos. Uma equipe capacitada de
mediadores e arte educadores irá atender e
aprofundar os conteúdos apresentados.

Procuramos sempre buscar qualidade de vida e tornar
a cidade um ambiente vivo", afirma Luciana Levacov,
sócia da Carioca DNA.

"Com esse projeto, buscamos democratizar o acesso
ao conhecimento científico e biológico, mostrando a
importância de conhecer o próprio corpo, as bactérias
que vivem em nós e as que nos cercam. Respeitar as
interações e processos do meio ambiente é essencial
para a continuidade de vida terrestre", ressalta Luiz
Alberto Rezende Oliveira.

Novas descobertas Quem for ao Busão vai descobrir
que há mais de um quatrilhão de bactérias na Terra,
dos quais 100 bilhões habitam o corpo humano, e
99,99% ainda sequer foram descobertas. Todos os
seres vivos estão profundamente interligados, e suas
existências se definem pelas linhas de fronteira e de
intercâmbio entre cada ser. "A luta ancestral entre
fungos, bactérias e vírus, que estão relacionados ao
início e ao fim da vida. E é esse conceito que o Busão
pretende divulgar. Não nos damos conta de que temos
mais bactérias no organismo do que há estrelas no
céu", comenta Oliveira.

Com obras dos artistas Jaider Esbell, Piero Manzoni,
Ricardo Carvão, Ricardo Siri, Suzana Queiroga, Vik
Muniz, Vivian Caccuri e Walmor Corrêa, o projeto
iniciou em 2021, no Rio de Janeiro, onde o Busão das
Artes realizou cinco paradas até 2022 (Praça Santos
Dumont, Parque Madureira, Praça Mauá, Cidade das
Artes e Bangu Shopping).

Marcello Dantas destaca que, em razão da pandemia
da Covid-19, as pessoas acabaram aprendendo mais
sobre uma série de processos não perceptíveis a olho
nu, mas que mudam o curso da história. Essa
dimensão microbial, seja do fungo, da bactéria ou do
vírus, está ativa e tem muito a nos dizer. "É preciso
inocular na cabeça das pessoas a consciência sobre
essas dinâmicas e usar a arte como plataforma para
entender as forças que estão em constante relação",
afirma o curador.

Ao falar de fungos, bactérias e vírus, o Busão traz a
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diversidade para o centro da discussão, partindo do
próprio conceito da existência.

Oliveira lembra que, até 1995, os biólogos pensavam
que uma floresta era uma coleção de árvores e que os
indivíduos árvores se definiam pela sua singularidade,
independente de tudo que os rodeava. Hoje, a ciência
assegura que há uma rede de fungos subterrânea que
conecta os vegetais e transforma essa coleção em
uma sociedade, de tal maneira, que as árvores mais
velhas cuidam das mais novas e as saudáveis
auxiliam as doentes. E isso vale para qualquer ser
vivo, de acordo com o físico.

"O Busão propõe uma experiência sensorial e
cognitiva para levar informação adiante, mostrando
como a diversidade integra todos os grupos. Nós tanto
pertencemos a um ecossistema exterior, que fora da
gente nos nutre e nos sustenta, assim como cada um
de nós é em si um ecossistema. O Busão busca
apresentar um conceito original do século XXI: a
diversidade integra unidades. Não podemos falar
apenas em seres diversos. Cada um desses seres é,
em si, uma fonte de diversidade.

O que estamos levando ao Espírito Santo é, para nós,
uma missão de responsabilidade social", conta
Marcello Dantas.

Atuação extramuros expande presença do Museu Vale
Em seus 25 anos de história, o Museu Vale já realizou
53 grandes exposições e recebeu mais de 2,2 milhões
de visitantes.

Desde o início de 2023 com ações extramuros, o
museu tem alcançado novos públicos - chegando às
praças, parques, novos espaços e a cada vez mais
pessoas de municípios da Grande Vitória, no estado
do Espírito Santo e além dele, através de intercâmbios
e troca de conhecimento.

O Museu Vale promove atividades de arteeducação
em escolas públicas do estado, no Parque Botânico
Vale, em Vitória, e na Reserva Natural Vale, em
Linhares.

E, em 2023, promoveu também três exposições, que
tiveram público de mais de 73 mil pessoas: "O
Extraordinário Mundo de Leonardo Da Vinci", na
Cidade da Inovação do IFES - Instituto Federal do
Espírito Santo; e "Memórias do Futuro - Um Olhar
sobre a Coleção do Instituto Histórico e Geográfico
Brasileiro", "De Onde Surgem os Sonhos | Coleção
Andrea e José Olympio Pereira", ambas no Palácio
Anchieta.

Experiências do Busão das Artes Quem for ao Busão
poderá conferir, fotos de umbigos feitas pelo artista Vik

Muniz, mostrando que eles são únicos para cada
indivíduo, e que assim tem um forte caráter identitário.
Já o artista Jaider Esbell (1979-2021), indígena da
etnia Macuxi, apresenta a obra "A vida vem da luz
invisível - Os povos que moram no nosso corpo".
Produzido especialmente para o Busão, com 120x140
cm, o trabalho faz alusão à constante metamorfose
que é a vida. "É um trabalho que faz pensar que, para
além da nossa vida e do pensamento, há uma
infinidade de outras formas de vidas tão complexas e
interativas no mundo, sem que nos demos conta",
refletiu Esbell em depoimento feito por ocasião da
estreia no Rio de Janeiro.

Já a artista Suzana Queiroga propõe um mergulho no
habitat das bactérias, com uma instalação que
permitirá ao visitante interagir com uma simulação do
ambiente desses seres microscópicos.

Com recortes em placas de policarbonato alveolar em
cores translúcidas, ela construiu uma obra que terá
cerca de 270x189x210m. Suzana mesclou o conceito
das placas de Petri - usadas para o cultivo e análise
de microorganismos em laboratório - com a proposta
de sua série "O mundo segue indiferente a nós".
Através da superposição de layers de papeis
coloridos, a artista visual carioca trabalha a ideia de
redes diversas, desde os neurônios até as tramas das
cidades, os fluxos dos líquidos, a diversidade dos
desenhos moleculares, a microbiologia e o tecido
cósmico.

"Meu desejo é tornar tridimensional o universo da
microbiologia, especificamente o das bactérias, e
trazer para a escala urbana e para a experiência do
olhar. Quero trabalhar a ideia de sermos ecossistemas
ambulantes em que convivem diversos reinos em
harmonia, guerra e/ ou colaboração", explica a artista.

No Busão, será possível saber quanto pesam os
micróbios existentes no organismo de um indivíduo,
através de uma balança que calcula o peso não-
humano. Sem falar no trabalho do artista Walmor
Correa, que envolve de forma bemhumorada sereias e
pikaias.

Pikaias? Sim uma espécie de animal marinho que
viveu há cerca de 500 milhões de anos, no período
Cambriano.

Deste curioso cruzamento entre lenda e ciência, surge
"O beijo da pikaia".

"Idealizei o encontro, em alto mar, entre duas pikaias;
imaginei o contato das antenas e das bocas; imaginei
até mesmo um beijo ou, numa abordagem menos
românt ica,  a pr imeira t roca de bactér ias.  É
interessante pensar que, em dez segundos de um
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beijo, permutamos cerca de 80 milhões de bactérias.

E, de acordo com especialistas, isso quase sempre é
bom, porque as bactérias da chamada microbiota
garantem um funcionamento melhor do organismo",
conta Corrêa.

Com tantos conceitos novos em discussão, é possível
que o Busão instigue mais dúvidas do que certezas.
Pensando nisso, na parte externa, haverá recipientes
com perguntas, para que os visitantes possam refletir
sobre o que viram e sobre a própria condição humana:
"Só somos humanos, porque somos inumanos",
provoca Luiz Alberto.

Para os criadores do Busão, a ideia de circular por
praças da cidade traz novos elementos de análise.
Eles consideram estes espaços públicos um local de
conversa em que, pela diversidade de seus
frequentadores, há uma intensa troca bacteriológica.

"Esta é a dimensão ética e política do Busão. Ao não
colocar fronteiras entre a ciência e a arte, e criar
diálogo com as pessoas estamos também propondo
uma revisão do próprio sentido de cidadania", finaliza
Oliveira.

238



Busão das Artes no Museu Vale em Vitória
 

JORNAL DA SERRA /  ES - CULTURA - pág.: 09. Sex, 8 de Março de 2024
IFES GERAL

Museu Vale apresenta "Busão das Artes", projeto de
ciência e arte interativo pela primeira vez em Vitória.

O Museu Vale traz pela primeira vez ao Espírito Santo,
o Busão das Artes, um caminhão de 15 metros
adaptado para apresentar experimentos interativos e
imersivos de ciência e arte, promovendo um mergulho
pelo universo "invisível" de fungos, bactérias e micro-
organismos fundamentais para a vida humana.

O projeto itinerante, que integra a atuação Extramuros
do museu, ficará no Parque Municipal Pedra da
Cebola, em Vitória, com entrada franca. O projeto que
teve início na quarta-feira, dia 6, vai atender ao público
em geral e oferecer amplo programa de agendamento
para escolas públicas e privadas.

A frase do pintor Paul Klee, que definiu arte como uma
forma de "tornar visível o invisível", ganha outro
sentido no Busão das Artes. Com conteúdo leve e
bem-humorado, as experiências levam o público a um
passeio por duas vertentes: uma ambiental, que trata
das bactérias e seu papel no ecossistema, e outra
cientí f ica, abordando temas relacionados ao
organismo humano.

A ideia é ampliar a compreensão do público sobre o
universo, o corpo humano, as bactérias e a relação
dos indivíduos com o meio ambiente.

Tudo isso com instalações artísticas e interatividade,
mostrando como as manifestações da vida biológica
se relacionam com tudo que há no planeta. Quem guia
o visitante por esse universo tão rico e pouco
explorado está invisível aos olhos: fungos, bactérias e
vírus.

"A atuação educativa do Museu Vale em seu momento
Extramuros, visa continuar o seu legado de promover
cultura, educação e formação, sempre próximo às
escolas, articulando arte, ciência e experiências
senpandir os conceitos de ensino e aprendizagem",
afirma Claudia Afonso, diretora do Museu Vale.

Ciências e Meio Ambiente Idealizado pelo curador e
criador interdisciplinar Marcello Dantas, em parceria
com o físico Luiz Alberto Rezende de Oliveira, um dos
idealizadores e ex-curador do Museu do Amanhã, o
Busão é um projeto realizado por Renata Lima, que
dirige a Das Lima Produções, e a dupla Lilian Pieroni e
Luciana Levacov, da Carioca DNA.

"O Busão das Artes nasceu da força de vontade da

Carioca DNA e da Das Lima em educar, humanizar e
sensibilizar, abordando dois temas urgentes e atuais:
ciência e meio ambiente. Esse projeto acontece em
praças e outros espaços públicos, gratuitamente, e
está aberto a todos. Uma equipe capacitada de
mediadores e arte educadores irá atender e
aprofundar os conteúdos apresentados.

Procuramos sempre buscar qualidade de vida e tornar
a cidade um ambiente vivo", afirma Luciana Levacov,
sócia da Carioca DNA.

"Com esse projeto, buscamos democratizar o acesso
ao conhecimento científico e biológico, mostrando a
importância de conhecer o próprio corpo, as bactérias
que vivem em nós e as que nos cercam. Respeitar as
interações e processos do meio ambiente é essencial
para a continuidade de vida terrestre", ressalta Luiz
Alberto Rezende Oliveira.

Novas descobertas Quem for ao Busão vai descobrir
que há mais de um quatrilhão de bactérias na Terra,
dos quais 100 bilhões habitam o corpo humano, e
99,99% ainda sequer foram descobertas. Todos os
seres vivos estão profundamente interligados, e suas
existências se definem pelas linhas de fronteira e de
intercâmbio entre cada ser. "A luta ancestral entre
fungos, bactérias e vírus, que estão relacionados ao
início e ao fim da vida. E é esse conceito que o Busão
pretende divulgar. Não nos damos conta de que temos
mais bactérias no organismo do que há estrelas no
céu", comenta Oliveira.

Com obras dos artistas Jaider Esbell, Piero Manzoni,
Ricardo Carvão, Ricardo Siri, Suzana Queiroga, Vik
Muniz, Vivian Caccuri e Walmor Corrêa, o projeto
iniciou em 2021, no Rio de Janeiro, onde o Busão das
Artes realizou cinco paradas até 2022 (Praça Santos
Dumont, Parque Madureira, Praça Mauá, Cidade das
Artes e Bangu Shopping).

Marcello Dantas destaca que, em razão da pandemia
da Covid-19, as pessoas acabaram aprendendo mais
sobre uma série de processos não perceptíveis a olho
nu, mas que mudam o curso da história. Essa
dimensão microbial, seja do fungo, da bactéria ou do
vírus, está ativa e tem muito a nos dizer. "É preciso
inocular na cabeça das pessoas a consciência sobre
essas dinâmicas e usar a arte como plataforma para
entender as forças que estão em constante relação",
afirma o curador.

Ao falar de fungos, bactérias e vírus, o Busão traz a

239



JORNAL DA SERRA /  ES - CULTURA - pág.: 09. Sex, 8 de Março de 2024
IFES GERAL

diversidade para o centro da discussão, partindo do
próprio conceito da existência.

Oliveira lembra que, até 1995, os biólogos pensavam
que uma floresta era uma coleção de árvores e que os
indivíduos árvores se definiam pela sua singularidade,
independente de tudo que os rodeava. Hoje, a ciência
assegura que há uma rede de fungos subterrânea que
conecta os vegetais e transforma essa coleção em
uma sociedade, de tal maneira, que as árvores mais
velhas cuidam das mais novas e as saudáveis
auxiliam as doentes. E isso vale para qualquer ser
vivo, de acordo com o físico.

"O Busão propõe uma experiência sensorial e
cognitiva para levar informação adiante, mostrando
como a diversidade integra todos os grupos. Nós tanto
pertencemos a um ecossistema exterior, que fora da
gente nos nutre e nos sustenta, assim como cada um
de nós é em si um ecossistema. O Busão busca
apresentar um conceito original do século XXI: a
diversidade integra unidades. Não podemos falar
apenas em seres diversos. Cada um desses seres é,
em si, uma fonte de diversidade.

O que estamos levando ao Espírito Santo é, para nós,
uma missão de responsabilidade social", conta
Marcello Dantas.

Atuação extramuros expande presença do Museu Vale
Em seus 25 anos de história, o Museu Vale já realizou
53 grandes exposições e recebeu mais de 2,2 milhões
de visitantes.

Desde o início de 2023 com ações extramuros, o
museu tem alcançado novos públicos - chegando às
praças, parques, novos espaços e a cada vez mais
pessoas de municípios da Grande Vitória, no estado
do Espírito Santo e além dele, através de intercâmbios
e troca de conhecimento.

O Museu Vale promove atividades de arteeducação
em escolas públicas do estado, no Parque Botânico
Vale, em Vitória, e na Reserva Natural Vale, em
Linhares.

E, em 2023, promoveu também três exposições, que
tiveram público de mais de 73 mil pessoas: "O
Extraordinário Mundo de Leonardo Da Vinci", na
Cidade da Inovação do IFES - Instituto Federal do
Espírito Santo; e "Memórias do Futuro - Um Olhar
sobre a Coleção do Instituto Histórico e Geográfico
Brasileiro", "De Onde Surgem os Sonhos | Coleção
Andrea e José Olympio Pereira", ambas no Palácio
Anchieta.

Experiências do Busão das Artes Quem for ao Busão
poderá conferir, fotos de umbigos feitas pelo artista Vik

Muniz, mostrando que eles são únicos para cada
indivíduo, e que assim tem um forte caráter identitário.
Já o artista Jaider Esbell (1979-2021), indígena da
etnia Macuxi, apresenta a obra "A vida vem da luz
invisível - Os povos que moram no nosso corpo".
Produzido especialmente para o Busão, com 120x140
cm, o trabalho faz alusão à constante metamorfose
que é a vida. "É um trabalho que faz pensar que, para
além da nossa vida e do pensamento, há uma
infinidade de outras formas de vidas tão complexas e
interativas no mundo, sem que nos demos conta",
refletiu Esbell em depoimento feito por ocasião da
estreia no Rio de Janeiro.

Já a artista Suzana Queiroga propõe um mergulho no
habitat das bactérias, com uma instalação que
permitirá ao visitante interagir com uma simulação do
ambiente desses seres microscópicos.

Com recortes em placas de policarbonato alveolar em
cores translúcidas, ela construiu uma obra que terá
cerca de 270x189x210m. Suzana mesclou o conceito
das placas de Petri - usadas para o cultivo e análise
de microorganismos em laboratório - com a proposta
de sua série "O mundo segue indiferente a nós".
Através da superposição de layers de papeis
coloridos, a artista visual carioca trabalha a ideia de
redes diversas, desde os neurônios até as tramas das
cidades, os fluxos dos líquidos, a diversidade dos
desenhos moleculares, a microbiologia e o tecido
cósmico.

"Meu desejo é tornar tridimensional o universo da
microbiologia, especificamente o das bactérias, e
trazer para a escala urbana e para a experiência do
olhar. Quero trabalhar a ideia de sermos ecossistemas
ambulantes em que convivem diversos reinos em
harmonia, guerra e/ ou colaboração", explica a artista.

No Busão, será possível saber quanto pesam os
micróbios existentes no organismo de um indivíduo,
através de uma balança que calcula o peso não-
humano. Sem falar no trabalho do artista Walmor
Correa, que envolve de forma bemhumorada sereias e
pikaias.

Pikaias? Sim uma espécie de animal marinho que
viveu há cerca de 500 milhões de anos, no período
Cambriano.

Deste curioso cruzamento entre lenda e ciência, surge
"O beijo da pikaia".

"Idealizei o encontro, em alto mar, entre duas pikaias;
imaginei o contato das antenas e das bocas; imaginei
até mesmo um beijo ou, numa abordagem menos
românt ica,  a pr imeira t roca de bactér ias.  É
interessante pensar que, em dez segundos de um
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beijo, permutamos cerca de 80 milhões de bactérias.

E, de acordo com especialistas, isso quase sempre é
bom, porque as bactérias da chamada microbiota
garantem um funcionamento melhor do organismo",
conta Corrêa.

Com tantos conceitos novos em discussão, é possível
que o Busão instigue mais dúvidas do que certezas.
Pensando nisso, na parte externa, haverá recipientes
com perguntas, para que os visitantes possam refletir
sobre o que viram e sobre a própria condição humana:
"Só somos humanos, porque somos inumanos",
provoca Luiz Alberto.

Para os criadores do Busão, a ideia de circular por
praças da cidade traz novos elementos de análise.
Eles consideram estes espaços públicos um local de
conversa em que, pela diversidade de seus
frequentadores, há uma intensa troca bacteriológica.

"Esta é a dimensão ética e política do Busão. Ao não
colocar fronteiras entre a ciência e a arte, e criar
diálogo com as pessoas estamos também propondo
uma revisão do próprio sentido de cidadania", finaliza
Oliveira.
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Por Editor

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) foi
selecionado para participar do projeto Centros de
Competências para a Inovação (I-Hubs) da Unesco-
Unevoc, juntamente com outras quatro instituições
federais de diferentes regiões do Brasil. O Campus
Vila Velha será responsável por promover o projeto no
estado.

Essa iniciativa faz parte de um projeto global liderado
pela Unesco-Unevoc com o objetivo de desenvolver
instituições de educação técnica e profissional, com
f o c o  e m  e m p r e e n d e d o r i s m o ,  i n o v a ç ã o  e
sustentabilidade. O Ifes e as demais instituições
selecionadas serão responsáveis por disseminar o
conhecimento em seus ecossistemas locais, visando a
sustentabilidade da ação.

O projeto do I-Hubs terá duração de 18 meses, com
três fases principais: Planejamento e Preparação,
Implementação do Quadro de Inovação e Revisão e
Refinamento do Quadro de Inovação. Essas etapas
visam garantir a eficácia e a qualidade das ações
desenvolvidas pelos Centros de Competências para a
Inovação.

O Centro Internacional Unesco-Unevoc de Educação e
Treinamento Técnico e Profissional é um dos sete
institutos da Unesco e desempenha um papel
fundamental na promoção da educação profissional
em todo o mundo. O Conif, como um dos três centros
ativos no Brasil, tem contribuído significativamente
para o fortalecimento da educação técnica e
profissional na região da América Latina.

Em resumo, a participação do Ifes no projeto I-Hubs
da Unesco-Unevoc representa uma oportunidade
única para o desenvolvimento da educação técnica e
prof issional  no estado do Espír i to Santo. A
colaboração entre as instituições federais e a Unesco-
Unevoc promete trazer impactos posit ivos e
duradouros para o cenário educacional brasileiro.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/ifes-e-escolhido-

para-projeto-i-hubs-ifes/
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DIÁRIO DO NOROESTE / ES - CULTURA - pág.: 09. Sex, 8 de Março de 2024
IFES GERAL

Museu Vale apresenta "Busão das Artes", projeto de
ciência e arte interativo pela primeira vez em Vitória.

O Museu Vale traz pela primeira vez ao Espírito Santo,
o Busão das Artes, um caminhão de 15 metros
adaptado para apresentar experimentos interativos e
imersivos de ciência e arte, promovendo um mergulho
pelo universo "invisível" de fungos, bactérias e micro-
organismos fundamentais para a vida humana.

O projeto itinerante, que integra a atuação Extramuros
do museu, ficará no Parque Municipal Pedra da
Cebola, em Vitória, com entrada franca. O projeto que
teve início na quarta-feira, dia 6, vai atender ao público
em geral e oferecer amplo programa de agendamento
para escolas públicas e privadas.

A frase do pintor Paul Klee, que definiu arte como uma
forma de "tornar visível o invisível", ganha outro
sentido no Busão das Artes. Com conteúdo leve e
bem-humorado, as experiências levam o público a um
passeio por duas vertentes: uma ambiental, que trata
das bactérias e seu papel no ecossistema, e outra
cientí f ica, abordando temas relacionados ao
organismo humano.

A ideia é ampliar a compreensão do público sobre o
universo, o corpo humano, as bactérias e a relação
dos indivíduos com o meio ambiente.

Tudo isso com instalações artísticas e interatividade,
mostrando como as manifestações da vida biológica
se relacionam com tudo que há no planeta. Quem guia
o visitante por esse universo tão rico e pouco
explorado está invisível aos olhos: fungos, bactérias e
vírus.

"A atuação educativa do Museu Vale em seu momento
Extramuros, visa continuar o seu legado de promover
cultura, educação e formação, sempre próximo às
escolas, articulando arte, ciência e experiências
senpandir os conceitos de ensino e aprendizagem",
afirma Claudia Afonso, diretora do Museu Vale.

Ciências e Meio Ambiente Idealizado pelo curador e
criador interdisciplinar Marcello Dantas, em parceria
com o físico Luiz Alberto Rezende de Oliveira, um dos
idealizadores e ex-curador do Museu do Amanhã, o
Busão é um projeto realizado por Renata Lima, que
dirige a Das Lima Produções, e a dupla Lilian Pieroni e
Luciana Levacov, da Carioca DNA.

"O Busão das Artes nasceu da força de vontade da

Carioca DNA e da Das Lima em educar, humanizar e
sensibilizar, abordando dois temas urgentes e atuais:
ciência e meio ambiente. Esse projeto acontece em
praças e outros espaços públicos, gratuitamente, e
está aberto a todos. Uma equipe capacitada de
mediadores e arte educadores irá atender e
aprofundar os conteúdos apresentados.

Procuramos sempre buscar qualidade de vida e tornar
a cidade um ambiente vivo", afirma Luciana Levacov,
sócia da Carioca DNA.

"Com esse projeto, buscamos democratizar o acesso
ao conhecimento científico e biológico, mostrando a
importância de conhecer o próprio corpo, as bactérias
que vivem em nós e as que nos cercam. Respeitar as
interações e processos do meio ambiente é essencial
para a continuidade de vida terrestre", ressalta Luiz
Alberto Rezende Oliveira.

Novas descobertas Quem for ao Busão vai descobrir
que há mais de um quatrilhão de bactérias na Terra,
dos quais 100 bilhões habitam o corpo humano, e
99,99% ainda sequer foram descobertas. Todos os
seres vivos estão profundamente interligados, e suas
existências se definem pelas linhas de fronteira e de
intercâmbio entre cada ser. "A luta ancestral entre
fungos, bactérias e vírus, que estão relacionados ao
início e ao fim da vida. E é esse conceito que o Busão
pretende divulgar. Não nos damos conta de que temos
mais bactérias no organismo do que há estrelas no
céu", comenta Oliveira.

Com obras dos artistas Jaider Esbell, Piero Manzoni,
Ricardo Carvão, Ricardo Siri, Suzana Queiroga, Vik
Muniz, Vivian Caccuri e Walmor Corrêa, o projeto
iniciou em 2021, no Rio de Janeiro, onde o Busão das
Artes realizou cinco paradas até 2022 (Praça Santos
Dumont, Parque Madureira, Praça Mauá, Cidade das
Artes e Bangu Shopping).

Marcello Dantas destaca que, em razão da pandemia
da Covid-19, as pessoas acabaram aprendendo mais
sobre uma série de processos não perceptíveis a olho
nu, mas que mudam o curso da história. Essa
dimensão microbial, seja do fungo, da bactéria ou do
vírus, está ativa e tem muito a nos dizer. "É preciso
inocular na cabeça das pessoas a consciência sobre
essas dinâmicas e usar a arte como plataforma para
entender as forças que estão em constante relação",
afirma o curador.

Ao falar de fungos, bactérias e vírus, o Busão traz a
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diversidade para o centro da discussão, partindo do
próprio conceito da existência.

Oliveira lembra que, até 1995, os biólogos pensavam
que uma floresta era uma coleção de árvores e que os
indivíduos árvores se definiam pela sua singularidade,
independente de tudo que os rodeava. Hoje, a ciência
assegura que há uma rede de fungos subterrânea que
conecta os vegetais e transforma essa coleção em
uma sociedade, de tal maneira, que as árvores mais
velhas cuidam das mais novas e as saudáveis
auxiliam as doentes. E isso vale para qualquer ser
vivo, de acordo com o físico.

"O Busão propõe uma experiência sensorial e
cognitiva para levar informação adiante, mostrando
como a diversidade integra todos os grupos. Nós tanto
pertencemos a um ecossistema exterior, que fora da
gente nos nutre e nos sustenta, assim como cada um
de nós é em si um ecossistema. O Busão busca
apresentar um conceito original do século XXI: a
diversidade integra unidades. Não podemos falar
apenas em seres diversos. Cada um desses seres é,
em si, uma fonte de diversidade.

O que estamos levando ao Espírito Santo é, para nós,
uma missão de responsabilidade social", conta
Marcello Dantas.

Atuação extramuros expande presença do Museu Vale
Em seus 25 anos de história, o Museu Vale já realizou
53 grandes exposições e recebeu mais de 2,2 milhões
de visitantes.

Desde o início de 2023 com ações extramuros, o
museu tem alcançado novos públicos - chegando às
praças, parques, novos espaços e a cada vez mais
pessoas de municípios da Grande Vitória, no estado
do Espírito Santo e além dele, através de intercâmbios
e troca de conhecimento.

O Museu Vale promove atividades de arteeducação
em escolas públicas do estado, no Parque Botânico
Vale, em Vitória, e na Reserva Natural Vale, em
Linhares.

E, em 2023, promoveu também três exposições, que
tiveram público de mais de 73 mil pessoas: "O
Extraordinário Mundo de Leonardo Da Vinci", na
Cidade da Inovação do IFES - Instituto Federal do
Espírito Santo; e "Memórias do Futuro - Um Olhar
sobre a Coleção do Instituto Histórico e Geográfico
Brasileiro", "De Onde Surgem os Sonhos | Coleção
Andrea e José Olympio Pereira", ambas no Palácio
Anchieta.

Experiências do Busão das Artes Quem for ao Busão
poderá conferir, fotos de umbigos feitas pelo artista Vik

Muniz, mostrando que eles são únicos para cada
indivíduo, e que assim tem um forte caráter identitário.
Já o artista Jaider Esbell (1979-2021), indígena da
etnia Macuxi, apresenta a obra "A vida vem da luz
invisível - Os povos que moram no nosso corpo".
Produzido especialmente para o Busão, com 120x140
cm, o trabalho faz alusão à constante metamorfose
que é a vida. "É um trabalho que faz pensar que, para
além da nossa vida e do pensamento, há uma
infinidade de outras formas de vidas tão complexas e
interativas no mundo, sem que nos demos conta",
refletiu Esbell em depoimento feito por ocasião da
estreia no Rio de Janeiro.

Já a artista Suzana Queiroga propõe um mergulho no
habitat das bactérias, com uma instalação que
permitirá ao visitante interagir com uma simulação do
ambiente desses seres microscópicos.

Com recortes em placas de policarbonato alveolar em
cores translúcidas, ela construiu uma obra que terá
cerca de 270x189x210m. Suzana mesclou o conceito
das placas de Petri - usadas para o cultivo e análise
de microorganismos em laboratório - com a proposta
de sua série "O mundo segue indiferente a nós".
Através da superposição de layers de papeis
coloridos, a artista visual carioca trabalha a ideia de
redes diversas, desde os neurônios até as tramas das
cidades, os fluxos dos líquidos, a diversidade dos
desenhos moleculares, a microbiologia e o tecido
cósmico.

"Meu desejo é tornar tridimensional o universo da
microbiologia, especificamente o das bactérias, e
trazer para a escala urbana e para a experiência do
olhar. Quero trabalhar a ideia de sermos ecossistemas
ambulantes em que convivem diversos reinos em
harmonia, guerra e/ ou colaboração", explica a artista.

No Busão, será possível saber quanto pesam os
micróbios existentes no organismo de um indivíduo,
através de uma balança que calcula o peso não-
humano. Sem falar no trabalho do artista Walmor
Correa, que envolve de forma bemhumorada sereias e
pikaias.

Pikaias? Sim uma espécie de animal marinho que
viveu há cerca de 500 milhões de anos, no período
Cambriano.

Deste curioso cruzamento entre lenda e ciência, surge
"O beijo da pikaia".

"Idealizei o encontro, em alto mar, entre duas pikaias;
imaginei o contato das antenas e das bocas; imaginei
até mesmo um beijo ou, numa abordagem menos
românt ica,  a pr imeira t roca de bactér ias.  É
interessante pensar que, em dez segundos de um
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beijo, permutamos cerca de 80 milhões de bactérias.

E, de acordo com especialistas, isso quase sempre é
bom, porque as bactérias da chamada microbiota
garantem um funcionamento melhor do organismo",
conta Corrêa.

Com tantos conceitos novos em discussão, é possível
que o Busão instigue mais dúvidas do que certezas.
Pensando nisso, na parte externa, haverá recipientes
com perguntas, para que os visitantes possam refletir
sobre o que viram e sobre a própria condição humana:
"Só somos humanos, porque somos inumanos",
provoca Luiz Alberto.

Para os criadores do Busão, a ideia de circular por
praças da cidade traz novos elementos de análise.
Eles consideram estes espaços públicos um local de
conversa em que, pela diversidade de seus
frequentadores, há uma intensa troca bacteriológica.

"Esta é a dimensão ética e política do Busão. Ao não
colocar fronteiras entre a ciência e a arte, e criar
diálogo com as pessoas estamos também propondo
uma revisão do próprio sentido de cidadania", finaliza
Oliveira.
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Mulheres ganham mais destaque na área da
ciência
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Elas já são 43,7% entre os pesquisadores no Brasil
atuando em diversos setores, desafiando estereótipos
e inspirando gerações

A participação feminina na produção científica
brasileira está em crescimento nos últimos anos. Tanto
que, no Brasil, as mulheres são 43,7% entre os
pesquisadores.

Com as descobertas e conquistas no campo científico,
elas contribuem para a transformação de diversos
setores e constroem novas perspectivas para o futuro.

Hoje, data em que se comemora o Dia Internacional
das Mulheres, o jornal A Tribuna preparou uma
reportagem sobre a contribuição feminina para a
ciência e propõe reflexões sobre os desafios que ainda
persistem.

No Estado, não faltam pesquisadoras de ponta, que
representam o papel das mulheres na produção
científica brasileira. É o caso das professoras Denise
Endringer, Bianca Campagnaro e Girlandia Alexandre
Brasil, da Universidade Vila Velha (UW).

Além de professora nos mestrados e doutorados em
Ciências Farmacêuticas, Biotecnologia Vegetal e
Assistência Farmacêutica, Denise Endringer é também
reitora da UW e já publicou trabalhos de destaque,
como a identificação de compostos bioativos que
previnem o câncer c outras doenças em plantas e
frutas.

A cientista acredita que, atualmente, vive-se um dos
melhores momentos para as mulheres na ciência no
Brasil. "A participação feminina tem crescido e
ganhado visibilidade, o que é fundamental para
desafiar estereótipos e inspirar futuras gerações

Já a professora Bianca Campagnaro, 41, se dedica à
investigação dos benefícios do consumo do probiótico
kefir há cerca de 10 anos. Em colaboração com
pesquisadores da Bélgica, da Espanha e da Malásia,
ela ajudou a descobrir que o probiótico protege o
estômago contra lesões causadas pelo uso de anti-
inflamatórios.

"Ao longo da jornada, encontrei tanto apoio quanto
desafios. Enfrentei algumas frases de descrédito, mas
o  a p o i o  p r e d o m i n a n t e  i m p u l s i o n o u  m e u

comprometimento", revela Bianca.

Ainda que existam desafios, a professora Girlandia
Brasil, 36, também concorda que percebe uma
transformação no campo científico. "Acredito que as
mulheres têm uma visão ímpar do mundo, e nossa
contribuição para a ciência é diferenciada. Há muito
espaço para as mulheres na ciência"

Políticas de igualdade de gênero são fundamentais
para a permanência das mulheres na produção
científica

DENISE ENDRINGER. professora. pesquisadora e
reitora da Universidade Vila Velha (UVV)

Ser uma inspiração para meninas e mulheres é uma
das motivações que impulsionam todas as cientistas

BIANCA CAMPAGNARO. professora o pesquisadora
da Universidade Vila Velha (UVV)

As mulheres têm visão ímpar do mundo. Nossa
contribuição para a ciência é diferenciada.

Há muito espaço

GIRLANDIA BRASIL, professora c pesquisadora da
Universidade Vila Velha (UVV)

Ainda que a participação feminina na ciência esteja em
crescimento, a desigualdade de gênero ainda afeta a
carreira das cientista

Tanto que, nas áreas de ciência, tecnologia,
engenharia e matemática, as mulheres ainda recebem
salár ios mais baixos por suas pesquisas. A
constatação foi feita pelo Instituto de Estatística da
Unesco.

A especialista em desenvolvimento de Líderes e
Negócios Roberta Kato aponta que, por questões
estruturais da sociedade, as pesquisadoras se
deparam com desafios como a subordinação em
relação aos homens, a falta de visibilidade do trabalho
e a falta de reconhecimento de habilidades de
liderança, por exemplo.

Para ela, a equiparação salarial na ciência, por
exemplo, depende uma mudança de imaginário sobre
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o papel social da mulher.

" E s t u d o s  r e v e l a m  q u e  a s  m u l h e r e s  s ã o
frequentemente silenciadas, ignoradas ou não
creditadas por suas contribuições em diversas áreas,
além de enfrentarem assédio e preconceitos
relacionados à raça e à maternidade".

Para a especialista, como intervenção para o
problema, é necessário construir medidas de garantia
para que mulheres tenham um ambiente mais propício
de trabalho na produção científica.

"Mulheres ainda enfrentam estereótipos de gênero e
expectativas sociais sobre suas profissões, reforçando
a ideia de que não possuem habilidades para trabalhar
com ciência. Precisamos de medidas que garantam
um ambiente mais propício de trabalho".

A REGIÃO DA AMÉRICA LATINA E CARIBE atingiu a
paridade na proporção de pesquisadores homens e
mulheres: 45% dos pesquisadores do continente são
mulheres. Por outro lado, a média mundial é inferior a
30%.

NA AMÉRICA Latina, os países com o maior número
de pesquisadoras são Venezuela (61,4%), Guatemala
(53%). Argentina (52%), Panamá (51.8 %). Trinidad e
Tobago (49.8 %), Cuba (49 %). Paraguai (48,9 %) e
Uruguai (48.3%).

NO BRASIL, as mulheres constituem 43,7% das
pesquisadoras.

EMBORA o Brasil não esteja em destaque no ranking,
quando se analisa a proporção de artigos científicos
com pelo menos uma mulher autora, o País lidera:
72% das publicações incluem mulheres.

HÁ hoje 16.108 bolsistas da modal idade de
produtividade (PQ) no Brasil, sendo que 5.642 são
mulheres, ou seja, o equivalente a 35,6%. As exatas e
engenharias possuem o menor percentual entre todas
as áreas, com cerca de 20%, enquanto, por outro lado.
as áreas de saúde e linguística, letras e artes têm as
taxas mais altas, equivalentes a mais de 50%.

NO MUNDO, apenas 1 em cada 3 pesquisadores é
mulher. No ambiente corporativo, por exemplo, apenas
1 em cada 4 pesquisadores é mulher. Nas áreas de
ciência, tecnologia, engenharia e matemática, essas
pesquisadoras ainda recebem salários mais baixos do
que os homens por suas pesquisas.

NO INSTITUTO FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO
(IFES). há 453 pesquisadores. o equivalente a 30,4%
de todo s os servidores docentes.

NA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO
SANTO (UFES), há 456 pesquisadoras, o equivalente
a 45% de todos os servidores docentes.

NA UNIVERSIDADE Vi la Velha (UW), há 61
pesquisadoras, o equivalente a 46,6% de todos os
docentes.

F o n t e ;  U n e s c o .  C o n s e l h o  N a c i o n a l  d e
Desenvolvimento Cientifico c Tecnológico (CNPq) c
instituições consultadas.

Parceria feminina As professoras Nathalia Finck, 37, e
Isabela Almeida. 29. são pesquisadoras das áreas de
O d o n t o l o g i a  e  d e  P s i c o l o g i a  d a  F a e s a ,
respectivamente. Hoje, elas trabalham em um projeto
interdisciplinar sobre a qualidade de vida e o
enfrentamento ao estresse em pessoas com uma
disfunção que causa dor e comprometimento da
mobilidade de músculos da mandíbula.

"Ser uma mulher que faz ciência e compartilhar isso
nas salas de aula inspira novas gerações e quebra
importantes paradigmas sociais", acredita Nathalia.

Acúmulo de tarefas desafia carreira

Pesquisas demonstram que mulheres vítimas do
acúmulo de tarefas sofrem prejuízos em relação à
saúde, aos cuidados da vida pessoal e à dedicação à
carreira. No caso das cientistas, não é diferente: o
excesso de atribuições em casa afeta o bem- estar e
compromete o avanço na produção científica.

O acúmulo de tarefas para as pesquisadoras ficou
ainda mais evidente durante a pandemia, aponta a
professora da Ufes e doutora em Psicologia Social
pela Universidade de Kent, na Inglaterra, Valeschka
Guerra.

"Pesquisadores homens conseguiram publicar mais ou
mantiveram o mesmo nível, enquanto a quantidade de
publicações femininas caiu imensamente. Isso se
explica porque quem cuidava da casa, das crianças e
dos afazeres domésticos eram as mulheres".

Ainda que avanços importantes, como a licença-
matemidade, sejam uma realidade para as cientistas,
a doutora em Psicologia Social aponta que há uma
aceitação social de que o acúmulo de trabalho
concentre-se nas mulheres, o que contribui para a
sobrecarga das pesquisadoras.

"L i cenças -matcmidade  são  uma conqu is ta
importantíssima em termos de direitos, mas o período
pós-parto e o retorno da mulher cientista ao mercado
ou ao ambiente acadêmico é dificultado pela cobrança
de que a mulher seja a principal cuidadora da criança.
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Há um excesso de julgamento sobre tudo o que é
feito".

A especialista em Desenvolvimento de Líderes e
Negócios Ro- berta Kato analisa que, apesar do
avanço da participação feminina no campo científico, o
imaginário social ainda não associa a ciência às
mulheres, o que torna o caminho ainda mais
desafiador.

"Mulheres enfrentam estereótipos e expectativas
sociais sobre suas profissões, reforçando a ideia de
que não possuem habilidades em matemática,
especialmente nas ciências exatas e na tecnologia,
onde a ciência é erroneamente percebida como uma
área exclusiva para homens".

Esse imaginário tem consequências sociais. Segundo
a Organização das Nações Unidas (ONU), as
mulheres representam apenas 35% dos estudantes
matr iculados em STEM (ciência,  tecnologia,
engenharia e matemática, em inglês). O percentual é
ainda menor nos cursos de engenharias de Produção,
Civil e Industrial, e em tecnologia, não chegando a
28% do total

As professoras Shirley Peroni e Mariana Rampinelli.
do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
trabalham com produção científica e dão aulas nos
cursos de Engenharia Elétrica e Eletrotécnica. Desde
a faculdade, decidiram seguir a carreira acadêmica.

Shirley, por exemplo, realiza trabalhos que utilizam
técnicas de inteligência artificial para resolver
demandas de empresas.

Hoje, a cientista é inspiração para as alunas que
optam pelos cursos de Engenharia, algo que. conta
ela. está aumentando. "0 grande desafio foi conciliar o
papel de esposa, mãe e profissional. No entanto, eu
percebo que. apesar do acúmulo de funções, o tom
mais apaziguador e maternal das mulheres tem
possibilitado uma pesquisa mais humanizada".

Mar iana é  pesqu isadora da área de v isão
computacional, inteligência artificial, aprendizado de
máquina e espaços inteligentes. Atualmente, ela é
d e s t a q u e  e m  p r o d u t i v i d a d e  n í v e l  2  e m
Desenvolvimento Tecnológico e Extensão Inovadora
do CNPq.

Ela comemora a expansão da atuação feminina na
produção científica. mas aponta que há desafios na
carreira. "0 maior desafio é vencer o preconceito de
que não somos capazes de assumir postos de
liderança, especificamente na Engenharia".

MULHER trabalha e cuida do filho ao mesmo tempo:

acúmulo de tarefas causa prejuízos em relação à
saúde

Precisamos de intervenções voltadas à equidade. Pela
forma como a sociedade é estruturada, as mulheres
ainda sofrem com percepções preconceituosas no
trabalho de produção científica

Valeschka Guerra, professora da Ufes

Destaque internacional

A capixaba Karoline Vitali, 30, construiu uma carreira
de sucesso na pesquisa acadêmica Hoje, ela é
professora da Universidade de Coimbra, em Portugal,
e faz doutorado em Direito Público. Ao longo da
trajetória, ela conta que ouviu frases de descrédito em
relação à representatividade feminina em lugares de
influência e autoridade.

"Me perguntavam: 'você não acha que está querendo
demais?'. Acredito que os maiores incentivos
começam na família e na escola, onde as meninas
podem começar a enxergar tudo o que podem ser e
fazer", observou.

Efeitos da microgravidade As cientistas brasileiras
Luisa Coelho e Livia Luz enviaram ao espaço três
payloads, ou seja, cargas com material de pesquisa,
cada um "minicérebros". 0 objetivo é descobrir os
efeitos da microgravidade nos corpos e mentes. A
ideia é descobrir como cada indivíduo pode reagir ao
ambiente de microgravidade antes do inicio de uma
m i s s ã o  e s p a c i a l .  E s s a  c o m p r e e n s ã o  d o
envelhecimento do cérebro pode ajudar no tratamento
de doenças.

Primeira mulher astronauta na lua Neste ano, a
Agência Espacial Americana (Nasa) deve lançar a
primeira expedição espacial para circundar a lua, após
54 anos. A novidade é que, desta vez, haverá também
uma astronauta na equipe.

A primeira mulher astronauta a ir à lua será a
americana Chris- tina Koch. Formada em Engenharia
Elétrica e Física, ela é, inclusive, a mulher que fez o
voo espacial mais longo na história: 328 dias no
espaço.

Nobel de Economia Em 2023. a professora da
Universidade Harvard Claudia Goldin foi a terceira
mulher a ganhar um Nobel de Economia, desde a
primeira edição.

A cientista estuda a participação das mulheres no
mercado de trabalho e, ao longo da carreira, fez
diversas descobertas que explicam a desigualdade de
gênero no trabalho.

248



A TRIBUNA / ES - COTIDIANO - pág.: 04. Sex, 8 de Março de 2024
IFES GERAL

As contribuições da cientistas podem ajudar a
fortalecer a equidade entre homens e mulheres no
ambiente de trabalho.

TransmissãQ de doenças e globalização A professora
da Universidade de São Paulo (USP) Jaqueline Góes
de Jesus se destacou com um estudo sobre
transmissões de doenças que ocorrem em razão da
globalização, principalmente durante viagens de avião.

Durante o ápice da crise sanitária da covid-19,
Jaqueline se tornou conhecida por ter sequenciado o
genoma do coronavírus Sars-CoV-2 ,por exemplo.

Efeitos de dietas pouco balanceadas A professora da
Universidade Federal do Rio Grande do Sul (UFRGS)
Jade de Oliveira analisou os efeitos de dietas pouco
balanceadas durante a infância e descobriu que há
consequências, até mesmo, para a saúde mental.

A alimentação rica em açúcar e em gordura na
infância afetam não somente o ganho de peso: ela
influencia, até mesmo, aspectos biocomportamentais.
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Policultivo de tilápias e camarões de água
doce será tema em Fórum no Sul
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Diorgenes Ribeiro

Muniz Freire irá sediar nos próximos dias 14 e 15 de
março, no parque de Exposições Dirceu Santos, o
Inova Capixaba - Agricultura In Foco, que neste ano
realizará o Fórum de Piscicultura.

O evento que contará com diversos palestrantes
renomados, inclu indo Bruno de Lima Preto,
Engenheiro Agrônomo, Mestre e Doutor em
Aquicultura. Atualmente é professor do Instituto
Federal do Espírito Santo, Campus de Alegre, e atua
nas áreas de Ecologia e Aquicultura.

Leia também: "Temos a tarefa de disseminar a
aquicultura", afirma palestrante

No segundo dia do Fórum, Bruno estará ministrando a
palestra com o tema: Policultivo de tilápias e camarões
de água doce.

Realização e apoio

A Feira de Inovação no Agronegócio, a Inova
Capixaba - Piscicultura In Foco, que terá como tema o
Fórum de Piscicultura, será realizada pela GFC
Eventos e conta com o apoio do Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional ( Secti ), do
Programa de Popular ização da Inovação -
INOVAPOP, Secretaria de Estado da Agricultura,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), Instituto
Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper), bem como o Sebrae, Ufes,
I fes  Cep id ,  P re fe i tu ra  de  Mun iz  F re i re  e
AQUINOTICIAS.COM.

Serviço

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/policultivo-de-

tilapias-e-camaroes-de-agua-doce-sera-tema-em-forum-

no-sul/
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Mulheres ganham mais destaque na área da
ciência (MÊS DA MULHER)
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Jonathas Gomes, do jornal A Tribuna

A participação feminina na produção científica
brasileira está em crescimento nos últimos anos. Tanto
que, no Brasil, as mulheres são 43,7% entre os
pesquisadores.

Com as descobertas e conquistas no campo científico,
elas contribuem para a transformação de diversos
setores e constroem novas perspectivas para o futuro.

Hoje, data em que se comemora o Dia Internacional
das Mulheres, o jornal A Tribuna preparou uma
reportagem sobre a contribuição feminina para a
ciência e propõe reflexões sobre os desafios que ainda
persistem.

No Estado, não faltam pesquisadoras de ponta, que
representam o papel das mulheres na produção
científica brasileira. É o caso das professoras Denise
Endringer, Bianca Campagnaro e Girlandia Alexandre
Brasil, da Universidade Vila Velha (UVV).

Além de professora nos mestrados e doutorados em
Ciências Farmacêuticas, Biotecnologia Vegetal e
Assistência Farmacêutica, Denise Endringer é também
reitora da UVV e já publicou trabalhos de destaque,
como a identificação de compostos bioativos que
previnem o câncer e outras doenças em plantas e
frutas.

A cientista acredita que, atualmente, vive-se um dos
melhores momentos para as mulheres na ciência no
Brasil. "A participação feminina tem crescido e
ganhado visibilidade, o que é fundamental para
desafiar estereótipos e inspirar futuras gerações".

Já a professora Bianca Campagnaro, 41, se dedica à
investigação dos benefícios do consumo do probiótico
kefir há cerca de 10 anos. Em colaboração com
pesquisadores da Bélgica, da Espanha e da Malásia,
ela ajudou a descobrir que o probiótico protege o
estômago contra lesões causadas pelo uso de anti-
inflamatórios.

"Ao longo da jornada, encontrei tanto apoio quanto
desafios. Enfrentei algumas frases de descrédito, mas
o  a p o i o  p r e d o m i n a n t e  i m p u l s i o n o u  m e u
c o m p r o m e t i m e n t o " ,  r e v e l a  B i a n c a .

Ainda que existam desafios, a professora Girlandia
Brasil, 36, também concorda que percebe uma
transformação no campo científico. "Acredito que as
mulheres têm uma visão ímpar do mundo, e nossa
contribuição para a ciência é diferenciada. Há muito
espaço para as mulheres na ciência".

Parceria feminina

As professoras Nathalia Finck, 37, e Isabela Almeida,
29, são pesquisadoras das áreas de Odontologia e de
Psicologia da Faesa, respectivamente. Hoje, elas
trabalham em um projeto interdisciplinar sobre a
qualidade de vida e o enfrentamento ao estresse em
pessoas com uma disfunção que causa dor e
comprometimento da mobilidade de músculos da
mandíbula.

"Ser uma mulher que faz ciência e compartilhar isso
nas salas de aula inspira novas gerações e quebra
importantes paradigmas sociais", acredita Nathalia.

Pesquisadoras tendem a ter salários mais baixos

Ainda que a participação feminina na ciência esteja em
crescimento, a desigualdade de gênero ainda afeta a
carreira das cientistas.

Tanto que, nas áreas de ciência, tecnologia,
engenharia e matemática, as mulheres ainda recebem
salár ios mais baixos por suas pesquisas. A
constatação foi feita pelo Instituto de Estatística da
Unesco.

A especialista em desenvolvimento de Líderes e
Negócios Roberta Kato aponta que, por questões
estruturais da sociedade, as pesquisadoras se
deparam com desafios como a subordinação em
relação aos homens, a falta de visibilidade do trabalho
e a falta de reconhecimento de habilidades de
liderança, por exemplo.

Para ela, a equiparação salarial na ciência, por
exemplo, depende uma mudança de imaginário sobre
o papel social da mulher.

" E s t u d o s  r e v e l a m  q u e  a s  m u l h e r e s  s ã o
frequentemente silenciadas, ignoradas ou não
creditadas por suas contribuições em diversas áreas,
além de enfrentarem assédio e preconceitos
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relacionados à raça e à maternidade".

Para a especialista, como intervenção para o
problema, é necessário construir medidas de garantia
para que mulheres tenham um ambiente mais propício
de trabalho na produção científica.

"Mulheres ainda enfrentam estereótipos de gênero e
expectativas sociais sobre suas profissões, reforçando
a ideia de que não possuem habilidades para trabalhar
com ciência. Precisamos de medidas que garantam
um ambiente mais propício de trabalho".

Saiba mais

Salários ainda são mais baixos

Dados

- A região da América Latina e Caribe atingiu a
paridade na proporção de pesquisadores homens e
mulheres: 45% dos pesquisadores do continente são
mulheres. Por outro lado, a média mundial é inferior a
30%.

- Na América Latina, os países com o maior número
de pesquisadoras são Venezuela (61,4%), Guatemala
(53%), Argentina (52%), Panamá (51,8 %), Trinidad e
Tobago (49,8 %), Cuba (49 %), Paraguai (48,9 %) e
Uruguai (48,3 %).

- No Brasil, as mulheres constituem 43,7% das
pesquisadoras.

- Embora o Brasil não esteja em destaque no ranking,
quando se analisa a proporção de artigos científicos
com pelo menos uma mulher autora, o País lidera:
72% das publicações incluem mulheres.

- Há hoje 16.108 bolsistas da modalidade de
produtividade (PQ) no Brasil, sendo que 5.642 são
mulheres, ou seja, o equivalente a 35,6%. As exatas e
engenharias possuem o menor percentual entre todas
as áreas, com cerca de 20%, enquanto, por outro lado,
as áreas de saúde e linguística, letras e artes têm as
taxas mais altas, equivalentes a mais de 50%.

- No mundo, apenas 1 em cada 3 pesquisadores é
mulher. No ambiente corporativo, por exemplo, apenas
1 em cada 4 pesquisadores é mulher. Nas áreas de
ciência, tecnologia, engenharia e matemática, essas
pesquisadoras ainda recebem salários mais baixos do
que os homens por suas pesquisas.

- No instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), há
453 pesquisadores, o equivalente a 30,4% de todo s
os servidores docentes.

- Na Universidade federal do espírito Santo (Ufes), há
456 pesquisadoras, o equivalente a 45% de todos os
servidores docentes.

-  Na universidade Vi la Velha (UVV),  há 61
pesquisadoras, o equivalente a 46,6% de todos os
docentes.

F o n t e :  U n e s c o ,  C o n s e l h o  N a c i o n a l  d e
Desenvolvimento Científico e Tecnológico (CNPq) e
instituições consultadas.

Site: https://tribunaonline.com.br/cidades/mulheres-

ganham-mais-destaque-na-area-da-ciencia-170830
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Mesa redonda de mulheres bem sucedidas,
programação especial no Dia da Mulher
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/08/RDIOBANDNEW

SFM901ES-17.31.24-18.04.11-1709934494.mp3

253

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/08/RDIOBANDNEWSFM901ES-17.31.24-18.04.11-1709934494.mp3
http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/08/RDIOBANDNEWSFM901ES-17.31.24-18.04.11-1709934494.mp3


Ifes - Campus Cachoeiro de Itapemirim abre
novo Processo Seletivo
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O Instituto de Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) torna pública a
realização de um novo Processo Seletivo que tem
como objetivo à contratação de Professor Substituto, a
fim de atuar no campus Cachoeiro de Itapemirim.

De acordo com o edital, será preenchida uma vaga na
área de conhecimento de Atendimento Educacional
Especializado e ao ser admitido, o profissional deverá
exercer funções em carga horária de 40 horas
semanais e contará com a remuneração no valor de
R$ 3.412,63 a R$ 6.356,02 ao mês.

Para concorrer a oportunidade, é necessário que os
candidatos possuam a licenciatura plena em qualquer
área de conhecimento com especialização ou
mestrado em educação especial ou em educação
inc lus i va  ou  em a tend imen to  educac iona l
espec ia l i zado .

Procedimentos para participação

Para participar, os interessados devem efetuar as
inscrições no período de 8 a 17 de março de 2024, até
às 23h59, mediante o envio da documentação
especificada no edital para o seguinte endereço
eletrônico: ps.cggp.cai@ifes.edu.br.

Como método de seleção, os candidatos serão
submetidos prova de desempenho didático e prova de
títulos , de acordo com os critérios de pontuação
especificados no edital.

O prazo de validade do presente Processo Seletivo
será de um ano, contado da homologação do
resultado final, com possibilidade de prorrogação por
igual período.

Site: https://www.pciconcursos.com.br/noticias/ifes-

campus-cachoeiro-de-itapemirim-abre-novo-processo-

seletivo
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Homenagem inédita em Brasília

9 de março de 2024

Última atualização: 3 dias

Compartilhe

O deputado federal Gilson Daniel e o presidente do
SindEducação-ES Leonil Dias (Lana Regis)

Pela primeira vez em sua história, o presidente do
SindEducação-ES Leonil Dias e sua diretoria foram
homenageados durante sessão solene, em celebração
aos seus 35 anos de história e conquistas. A
homenagem foi sugerida pelo deputado federal Gilson
Daniel e aconteceu no plenário Ulysses Guimarães, na
Câmara Federal, em Brasília.

Leonil Dias ao lado dos filhos Adrian e Isabelly, da
esposa Ionara e do deputado federal Gilson Daniel
(Lana Regis)

Rodrigo de Paula, Jonas de Paula, Eduardo Nunes,
Cristina Castro, Gilson Daniel, Leonil Dias e Almir
Pacheco (Lana Regis)

Trinta anos do Real

Com o objetivo de conter a hiperinflação que afetava a
economia brasileira no início dos anos 90, foi criado o
Plano Real, que neste ano completa 30 anos. Além de
implementar uma nova moeda, o real, o plano
introduziu uma série de medidas econômicas para
permitir a contenção de preços e a retomada do
crescimento. "Sem dúvidas, é um motivo legítimo de
comemoração. A cada momento na história temos um
grande problema a resolver e, no final do século XX, a
inflação brasileira era o grande problema nacional",
ressaltou a economista e professora de Economia do
Ifes de Cariacica Érika Leal.

Na lista dos Melhores do Brasil

Pelo quarto ano consecutivo, o Hospital Evangélico de
Vila Velha permanece na lista dos Melhores Hospitais
do Brasil. De acordo com a pesquisa internacional
divulgada na revista Newsweek, em parceria com a
empresa de dados Satista Inc, o HEVV ocupa a 44ª
posição na classificação nacional. Ainda segundo a

pesquisa, o Hospital Evangélico mantém a marca de
melhor hospital filantrópico do Espírito Santo.

Podcast

Leandro Freitas e Wander Miranda receberam Lara
Martinelli em dia de podcast empresarial (Divulgação)

Arte e cultura em Guarapari

Jornalista e atriz, formada pela FAFI com passagem
por especialização na escola de atores Wolf Maya, em
São Paulo, a capixaba Bruna Miranda tem se
destacado no Estado por promover uma iniciativa
única de arte e cultura em Guarapari. Além de
ministrar aulas de teatro para crianças em situação de
vulnerabilidade social na ONG Crescer com Viver, ela
ainda se dedica à Oficina de Teatro Bruna Miranda,
desde setembro do ano passado. O espaço físico
utilizado é de uma escola particular da cidade, da qual
Bruna é ex-aluna. Em dezembro, realizou a primeira
Mostra de Teatro em Guarapari, um evento solidário e
aberto ao público.

Em São Paulo

A Dra. Elisângela Moura Cozzer esteve em São Paulo
em busca de atualização profissional com a renomada
Tereza Scardua na técnica Full Face, além de se
atualizar em tricologia com o Dr. Luciano Barsante,
presidente da Associação Brasileira de Tricologia e
membro titular da Associação Italiana de Tricologia.
Durante a viagem, ela também aproveitou para
comemorar seus 41 anos, no restaurante Vicolo
Nostro.

Inauguração

Eduardo Bento recebeu Rodrigo Antunes em dia de
inauguração da Elleven Capital (Cacá Lima)

Participação Especial

Em uma área de mais de 3.500 m², a maior feira do
segmento de saúde e bem estar do Estado contará
com a participação de Vanessa Cabral e as filhas
Gessica e Raquel Cabral. As especialistas em estética
vão fazer uma palestra sobre verdades e mentiras na
indústria da juventude. "A ideia é trazer para o público
uma visão de seriedade do setor, com expectativas
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baseadas em ciência e profissionalismo", disse
Vanessa. O evento acontecerá na próxima quarta-feira
(13), às 18h30, no Ilha Álvares Cabral, em Vitória.

Impacto ambiental

Higor Pereira Colares (Divulgação)

O descarte irregular dos resíduos é considerado um
dos maiores problemas da nossa sociedade. Não se
trata apenas de risco ambiental, mas para a sociedade
como um todo. Mas, naturalmente, o meio ambiente é
o que mais sofre, como se pode verificar os riscos dos
animais marinhos por conta dos plásticos e outros
materiais jogados no mar, por exemplo. Hoje a coluna
quer parabenizar os funcionários da Vital Ambiental,
aqui representado por Higor Pereira Colares, que faz
parte da equipe que, diariamente, faz um trabalho
árduo de limpeza nas ruas da cidade de Vitória.

Parabéns

A coluna deseja felicidades aos queridos Maria Rita
Barreto, Rafaella Senna, André Cavalcante e Julia
Toledo que hoje, dia 9 de março, completam mais um
ano de vida.

Você sabia?

A dengue também pode afetar os olhos. De acordo
com o médico oftalmologista Pedro Largura, o mais
comum é sentir dores atrás dos olhos devido a
inflamação nos tecidos que recobrem a estrutura do
globo ocular. Mas no caso da dengue hemorrágica, os
prejuízos podem ser maiores. "É possível acontecer
uma hemorragia no interior dos olhos. Os sinais são
discretos, mas conforme a condição avança, a
qualidade da visão piora", afirma.

Site:

https://eshoje.com.br/nodegravata/2024/03/homenagem-

inedita-em-brasilia/
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Violonista e fl autista apresentam espetáculo
de chorinho na Avenida Cricaré neste sábado
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São Mateus - O Duo Ladeira Pernambuco, formado
pelo violonista Matheus Pereira e a flautista Anna
Carolina Spano, traz a São Mateus apresentações
musicais de chorinho, o mais recente patrimônio
imaterial do Brasil.

"O projeto, contemplado com recursos do Funcultura
através da Secretaria Estadual de Cultura, visa ampliar
o  acesso ao públ ico em reg iões de maior
vulnerabilidade e reaproximar de seus locais de
origem", destaca Marcelo Oliveira, da Galeria A
Margem, que recebe o espetáculo neste sábado, às
19h.

Matheus é estudante finalista do curso Música
Licenciatura na Universidade Federal do Espírito
Santo. Também é professor de música. Anna Carolina
é arquiteta urbanista e iniciou os estudos de flauta
doce na escola particular de música Dourados em
Vitória.

O Duo Ladeira de Pernambuco já levou o projeto para
escolas mateenses e o Ifes com duas apresentações
comemorativas ao Dia Internacional da Mulher, além
de roda de conversa com a flautista Anna Carolina. A
apresentação na galeria A Margem é gratuita.

O projeto conta ainda com a produção de Marcelo
Oliveira, gestor da Belas Artes Projetos Culturais.

O Duo Ladeira Pernambuco é formado pelo violonista
Matheus Pereira e a flautista Anna Carolina Spano.
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Piscicultura ganha impulso em Muniz Freire
e movimenta economia
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Larissa Chaves

A cidade de Muniz Freire, no Sul do Estado, está
vivendo um impulso significativo na produção de
peixes dentro da região. Cerca de 30 produtores estão
criando tilápias através do programa "Mais Peixe" e
tendo esta como uma fonte de renda secundária.
Aliás, a expectativa é que o peixe se torne a renda
principal nos próximos anos.

Entre 2021 e 2023, foram vendidas cerca de 300
toneladas de tilápia com o incentivo do programa. O
"Mais Peixe" foi criado pela atual gestão do município,
onde é oferecida toda assistência técnica aos
produtores que queiram investir na piscicultura.
Podemos dizer que a prefeitura abre o caminho e
depo is  en t ra  o  apo io  da  Coopera t i va  dos
empreendedores rurais de Domingos Mart ins
(COOPRAM).

O apoio da COOPRAM é mais um impulso que o
município recebe para seguir crescendo neste setor.
De acordo com o Secretário de Agricultura de Muniz
Freire, Renato Bueno, o produtor tem na Cooperativa
uma garantia de que o seu produto será vendido. "Eles
encostam o caminhão direto na propriedade, compram
o peixe vivo do produtor e depois fazem o processo
seguinte de abate", afirma.

Renato conta também que o município está
concor rendo ao prêmio "Pro je to  Pre fe i tu ra
Empreendedora" do Sebrae. Assim, o Secretário
enfatiza a importância do programa a nível estadual.
Além disso, ele reforça que a piscicultura está
movimentando a economia da região, desde os
produtores, até as lojas que vendem os insumos para
os peixes.

Fomento à piscicultura

Pensando no potencial que o município tem mostrado
para esse setor, na próxima semana será realizada em
Muniz Freire a Feira Inova Capixaba - Agricultura In
Foco, que neste ano recebe o "Fórum de Piscicultura".
O evento promete trazer atividades e tecnologias da
piscicultura para os produtores. Todavia, quem tem
interesse em iniciar na produção ou se informar mais,
também será bem vindo.

Leia também: Inova Capixaba: Fórum de Piscicultura

movimenta o Caparaó capixaba

Leandro Pinheiro, que é médico veterinário e também
produtor, estará no Fórum com um stand e com uma
barraca na praça de alimentação do evento. O
veterinário já criava peixes em sua propriedade,
contudo, depois do programa "Mais Peixe" sua
produção foi intensificada. Hoje ele afirma que vê um
grande potencial no município para o mercado da
piscicultura.

"O mercado em Muniz Freire está crescendo e tem
muito para crescer, pois tem tudo favorável para
crescer. A gente tem o apoio do programa, tem água,
tem local para fazer, tem o incentivo e tem pra onde
vender", afirma o produtor.

Realização e apoio do evento

A Feira de Inovação no Agronegócio, a Inova
Capixaba - Piscicultura In Foco, que em suma, terá
como tema o Fórum de Piscicultura, será realizada
pela GFC Eventos e conta com o apoio do Governo do
Estado, por meio da Secretar ia da Ciência,
Tecnologia, Inovação e Educação Profissional (Secti),
do Programa de Popularização da Inovação -
INOVAPOP, Secretaria de Estado da Agricultura,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca ( Seag ), Instituto
Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper), Sebrae, Ufes, Ifes, Cepid,
Prefeitura de Muniz Freire e AQUINOTICIAS.COM .

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/piscicultura-

ganha-impulso-em-muniz-freire-e-movimenta-economia/
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Rainhas do agro: histórias de mulheres que
lideram negócios rurais no ES
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Leticia Orlandi Repórter

Filha de produtores rurais, Karla Lievore deixou o
distrito de Baunilha, em Colatina, para cursar
faculdade de Direito, em Vitória. Com a formatura, os
planos inicialmente eram continuar na Capital. Mas um
convite feito pelo pai acabou mudando os rumos da
sua trajetória profissional.

O pai de Karla tinha ficado doente e convidou a filha
para tocar a fazenda da família, voltada para pecuária
leiteira, com produção também de queijo artesanal.

"Quando voltei, pensamos em registrar nosso produto
para ter maior visibilidade. Com a certificação de
venda, acabou aumentando a demanda pelo queijo e,
com isso, investimos na melhoria genética do gado e
no bem-estar animal, o que melhorou a produção",
conta.

A melhoria genética fez a fazenda sair de uma
produção de 400 para 2.300 litros de leite por dia em
oito anos. A produção de queijo minas e ricota fresca,
que começou com receita criada por sua avó, já está
em 245 pontos de venda da marca Reserva dos
Imigrantes no Estado.

E o trabalho na venda dos produtos continua a ser
protagonizado por mulheres da família. Além da Karla
e sua mãe, Hermínia, a cunhada, Andressa, também
atua na produção.

Karla faz parte de um grupo que cresceu nos últimos
anos: o de mulheres que empreendem no agro. A
transformação que ocorre no agronegócio passa pelas
mãos de muitas mulheres.

Muitas delas são filhas de produtores rurais que saem
para estudar e escolhem voltar para o agro e
conquistam cada vez mais espaço, mostram a sua
competência e deixam um importante legado de
avanços para o meio rural.

Num setor que tem predominância de lideranças
masculinas, a cada ano, as mulheres vêm adquirindo
espaço em posições de destaque, seja como
produtoras seja na gestão do negócio e das
propriedades.

Em análise individual dos dados femininos, segundo o

Censo Agropecuário do Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IBGE), em 2006 o número de
estabelecimentos rurais liderados por mulheres no
Espírito Santo era de 8.590. Em 2017, passou a ser de
14.661, uma variação de 71%, índice superior à média
nacional, que foi de 44%. Mesmo com o aumento, os
estabelecimentos dirigidos por mulheres ainda
representam apenas 13,61% do total.

Assim como Karla, a produtora de cafés especiais
Jéssica Bittencourt resolveu investir na lavoura de café
do pai depois que se formou em Arquitetura. Ela
passou a infância e adolescência em Iúna, na região
do Caparaó, e morou em Vitória no período da
faculdade.

"Me formei na época da crise e decidi voltar para Iúna
para trabalhar com cafés especiais. Meu pai tinha uma
pequena propriedade rural, mas o café nunca foi a
atividade principal de trabalho. Comecei a ir para o
sítio, fiz cursos e foi aí que me apaixonei e criei o
Cereja Real", relata.

E já são seis anos que Jéssica é responsável pela
produção, da plantação até a torrefação. Ela conta
que, desde então, já trocou algumas plantas para uma
variedade mais produtiva, fazendo mudanças em prol
da qualidade. Também fez investimentos em
equipamentos com controle de temperatura e de
torrefação.

O resultado é apresentado para o consumidor final em
grãos, moído, no formato drip coffee (porção
individual) e também em cápsulas. Na Grande Vitória,
já são 10 pontos de venda, além da comercialização
direto aos clientes, com pedidos feitos pela internet.

Cuidar da lavoura e de toda a produção de cacau virou
rotina na vida de Léia Moura Loureiro depois que ela
se aposentou, em 2019. Ela era professora de ensino
infantil e fundamental em Linhares, no Norte do
Estado, e depois que deixou a sala de aula comprou
um sítio. E foi numa visita ao Instituto de Defesa
Agropecuária e Florestal do Espírito Santo (Idaf),
quando estava fazendo documentação da área, que
conheceu o projeto Mulheres do Cacau.

A partir daí, participou de eventos e cursos de
capacitação dentro da cultura do cacau para cuidar da
plantação e produzir amêndoas de qualidade.
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"Recebemos várias capacitações desde o plantio, a
poda, a colheita do cacau, secagem e fermentação
para produzir uma amêndoa de qualidade", conta Léia,
que hoje faz parte da Associação das Mulheres do
Cacau.

A dedicação foi tanta à produção do fruto que
acabaram comprando outra propriedade, em
Povoação, para iniciar uma nova produção, já que na
primeira a família optou por ter gado.

"Tiramos cacau velho e plantamos mudas novas. Hoje
tenho 1.200 pés de cacau e estou plantando mais mil
mudas. Meu projeto é chegar a 3 mil árvores. Meu
objetivo é fazer uma venda de qualidade, porque uma
amêndoa de qualidade gera mais valor", afirma.

E o encontro com o cacau depois da aposentadoria
tem relação especial na vida de Léia, pois a conecta
com a infância. "Cacau para mim sempre foi uma
paixão. Meu pai tomava conta de plantações no
passado e lembro dele pilotando canoas no rio doce
com muito cacau em polpa. Lembro muito do cheiro do
cacau sendo fermentando. Por isso pensei em cacau
de primeira quando compramos a propriedade",
lembra.

Ela conta com orgulho sobre o projeto do qual
participa com as mulheres que cuidam de cacau em
Linhares.

Reinaugurada neste ano, a Padaria Mulheres
Quilombolas é um espaço de realização, autonomia
financeira e conexão de família para mulheres da
comunidade quilombola de São Pedro, em Ibiraçu.

Depois de enfrentar a rotina de passar anos
trabalhando em colheitas de café para ter uma renda
para a família - o que as obrigava a ficar meses fora
de casa -, um grupo de mulheres da comunidade se
uniu para começar a produzir o que já era tradição
familiar: as massas.

Jamile Vicente faz parte do grupo, trabalhando como
administradora da padaria, ao lado da mãe e de
algumas tias. Ela conta que a casa onde faziam a
fabricação das massas, ofício que veio da sua avó,
teve problemas estruturais e precisou de passar por
reforma. Nesse períodos, elas participaram de cursos
de qualificação para diversificar a produção.

Foi então que começou uma nova fase na rotina do
grupo, com a fabricação de biscoitos, bolos, pães,
pizzas, além das massas. Com a reinauguração do
espaço, ele passou a ser denominado padaria, pela
diversidade dos produtos fabricados.

Jamile agradece toda a ajuda recebida de empresas,

prefeitura e governo para poderem criar e manter o
negócio, que é primordial na renda das mulheres
quilombolas. "Começamos a fazer produtos que já
sabíamos e aprendemos novos. É importante para a
gente da comunidade ter renda sem precisar sair
daqui. No interior é mais difícil encontrar emprego. Por
isso, unimos forças e resolvemos montar a padaria",
conta.

Para distribuir os produtos, elas costumam levar para
a cidade. O grupo aguarda agora um carro que
conseguiu a partir de uma emenda recebida pela
Prefeitura de Ibiraçu. Antes, a distribuição era por táxi,
o que acabava ficando muito caro. "Agora que o carro
está vindo, vamos fazer uma produção grande e
separar um dia na semana para levar para Ibiraçu e
cidades vizinhas", comemora.

Para fazer alguns dos produtos, são usados
ingredientes que elas mesmos plantam, como no caso
dos bolos de aipim e banana e do pão de aipim, conta
Jamile.

Também criada em fazenda e crescendo vendo
movimento de gado de leite, café e horta de tomate,
Renata Erler foi para a cidade cursar o ensino médio e
a faculdade. Muita gente da família achava que seu
caminho seria na área de Humanas ou no esporte.
Mas a escolha por cursar Zootecnia acabou a
deixando mais próxima das suas origens.

Logo que se formou, a intenção de Renata era
trabalhar com o pai. Mas sua vida profissional
começou como assistente técnica de uma empresa de
nutrição animal. No início, foram muitas dificuldades,
principalmente por ser nova, com 21 anos, e mulher.

"Eram essas duas as barreiras que enfrentava batendo
na porta de fazendas para fazer atendimento. Muitos
não me ouviam por ser muito nova. Mas o que ajudou
foram os homens que trabalharam e pavimentaram o
caminho junto comigo", lembra.

De lá para cá, Renata saiu do Estado para trabalhar
em multinacionais, onde chegou a ser gerente
atendendo a um número maior de fazendas. Toda
essa experiência com a orientação aos negócios no
campo a motivou a começar uma transição de carreira,
para trabalhar com consultoria.

"Comecei atendendo a uma fazenda, conciliando com
o trabalho principal, atendendo aos finais de semana e
feriados. Atendi a essa fazenda por seis anos. Durante
a pandemia, a consultoria cresceu e, logo depois,
deixei a empresa onde trabalhava para me dedicar a
minha consultoria", destaca.

Seu trabalho tem sido de desenvolvimento de plano de
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negócio para fazendas, com ajuste do processo
produtivo, pois as ações impactam no caixa da
fazenda.

"No meu setor tem poucas mulheres trabalhando aqui
no Estado. A mulher tem facilidade por ser organizada
e por prestar mais atenção nas pessoas. Mas ainda há
muitos desafios. Ir para os lugares sozinha, pegando
estrada onde não conhece ninguém, é um risco muito
maior que assumimos", frisa.

Filha de produtores rurais de Minas Gerais, Aline
Rodrigues saiu para fazer o ensino médio com curso
técnico no Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes)
de Santa Teresa, na região serrana do Estado. De
início, ela não pensou em seguir carreira no agro, mas,
quando estava formando, decidiu pela Agronomia.
"Fazia mais sentido pela minha história e vivência dos
meus pais", lembra.

Ela estudou Agronomia na Escola Agrotécnica de
Santa Teresa e depois fez mestrado, pois tinha
intenção de seguir carreira acadêmica. "Antes de me
formar, tive a oportunidade de fazer entrevista na
Natufert e comecei como assistente técnica de campo,
atendendo a produtores. Depois, virei representante
comercial atendendo o Norte do Espírito Santo",
detalha.

Atuando como coordenadora comercial de uma
empresa de fertilizantes, Aline já deu início aos
próximos passos da carreira. Neste ano, abriu sua
própria empresa para dar consultoria, ainda na área
que gosta de atuar, que é cuidar na nutrição das
plantas.

"Quando comecei, em 2019, eram poucas mulheres
atuando no mercado. Em contrapartida, as turmas de
Agronomia já tinham mais mulheres. Mesmo assim,
ainda vemos poucas mulheres no campo atendendo a
produtores, e como o mercado do agro ainda é muito
machista os desafios são muitos. Temos que mostrar
que somos capazes de resolver problemas. Ainda
ouvimos algumas piadas, mas é melhor deixar de lado
e não deixar isso atrapalhar", conta.

Site: https://www.agazeta.com.br/todaselas/rainhas-do-

agro-historias-de-mulheres-que-lideram-negocios-rurais-

no-es-0324
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IFTP 2024: Alunos do Ifes representam o
Brasil em grande final na França
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Estudantes do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes) irão representar o Brasil na grande final do
Invent For The Planet (IFTP) 2024, entre 16 e 18 de
abril, em Aix-en-Provence, na França.

Vento Luz, a equipe brasileira que participa da
competição, é composta por quatro alunos dos três
cursos de graduação do Campus Cariacica, são eles:

� Economia: Gabriel Costa Almeida e Larissa Rocha
Rosa

� Engenharia de Produção: Manuela Acco de Barros

� Física: Daniel Cipriano Basilio

O IFTP, além de uma competição, é uma jornada para
a criatividade e inovação, que teve uma das etapas
sediada pelo Campus Cariacica entre 16 e 18 de
fevereiro.

Os estudantes tiveram a missão de criar projetos
multidisciplinares com o poder de transformar o
mundo. Os quatro escolhidos se sobressaíram durante
a disputa e ganharam a chance de representar o Brasil
e o Espírito Santo na grande final.

"No Ifes, foram seis equipes competindo entre si, das
quais uma sagrou-se vencedora, escolhida por jurados
do Brasil", disse o professor e coordenador do Invent
for The Planet no Ifes, Guilherme Guilhermino Neto.

De acordo com o coordenador do IFTP, foi a partir de
uma parceria com a Texas A&M University, que a
unidade capixaba teve a honra de ter sido um dos
institutos ao redor do mundo que sediaram a
competição.

No evento, alunos dos três cursos de graduação do
campus Cariacica (Economia, Engenharia de
Produção e Física), puderam conhecer desafios
globais de sustentabilidade, trabalhar de forma
colaborativa, propor soluções e construir protótipos ,
disse.

IFTP 2024: Estudantes do Ifes precisaram criar projeto
do zero para ir à França

Segundo Guilherme Guilhermino Neto, a equipe
vencedora Vento Luz propôs uma solução que leva

energia elétrica para comunidades de baixa renda a
baixo custo.

Eles desenvolveram um vídeo, todo falado em inglês,
e tiveram seu trabalho apresentado e avaliado por
jurados do exterior. Foi assim que conquistaram uma
vaga na grande final, na França , contou.

O professor afirma que todas as equipes tiveram um
ótimo desempenho. Em apenas 48 horas, os alunos
desenvolveram uma ideia e um protótipo do zero.

Porém, a equipe vencedora foi aquela que os jurados
en tende ram que  me lho r  compreendeu  as
necessidades de uma comunidade. "No caso da Vento
Luz, pessoas sem acesso à energia elétrica", explicou.

Guilherme relatou que todos estão ansiosos com a
viagem para a França. "A equipe de estudantes é
composta por integrantes de diferentes cursos e com
habilidades complementares, o que nos credencia a
competir em alto nível", disse.

Veja a publicação no perfil oficial do Instituto Federal
do Espírito Santo:

O coordenador do IFTP no Ifes ainda comentou que o
Instituto leva como diferencial uma vasta experiência
com atividades junto à comunidade de cada campus,
se sensibilizando com suas dores e construindo
soluções em conjunto.

As finais acontecerão em 16 a 18 de abril, em Aix-en-
Provence, na França, onde cada uma das seis equipes
finalistas apresentará sua solução a jurados e
potenciais investidores, que escolherão uma equipe
vencedora do Invent for The Planet.

IFTP 2024 Global Finalists

Brazil - Instituto Federal do Espírito Santo (IFES,
Federal Institute of Technology)

France - École Nationale Arts et Métiers (ENSAM)

Greece - Aristotle University of Thessaloniki

Mexico - Universidad Politécnica de Yucatán (UPY)

Pakistan - Habib University

262



JORNAL NOROESTE NEWS / NOVA VENÉCIA / ES - EDUCAÇÃO. Dom, 10 de Março de 2024
IFES GERAL

Spain - Universidad Politécnica de Madrid (UPM,
Technical University of Madrid)

Fonte: Folha Vitória

Site: https://www.noroestenews.com/2024/03/iftp-2024-

alunos-do-ifes-representam-o.html
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Ativista adolescente, capixaba quer mudar o
mundo desde os 5 anos
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Guilherme Lage
Redação Folha Vitória

Mudar o mundo, corrigir as injustiças, encontrar um
propósito. Tudo isso faz parte do ímpeto humano.
Afinal de contas, é por meio da caridade e da ajuda ao
próximo é que se torna possível tornar o planeta um
lugar um pouco mais acolhedor.

Normalmente este desejo de mudança tem início na
adolescência, quando começamos a nos descobrir
como entes políticos no mundo. Na universidade, no
contato com outras culturas e realidades.

Acontece que no Espírito Santo, quem está na
vanguarda da transformação, é uma capixaba que
ainda nem chegou à maioridade, a estudante Marina
Campos Cunico, que dedica a vida a causas sociais.

Marina, que completa 18 anos no fim de março, se
dedica desde os 5 a tentar transformar o mundo. Tudo
começou quando ela folheava um álbum de fotos da
família.

Ali, ainda criança, ela teve contato com realidades
desafiadoras que ocorreram na própria família, quando
uma prima enfrentava a leucemia. Teve início então,
sua primeira ação social.

Começou quando eu tinha 5 anos, folheando um
álbum de fotos. Vi a foto de uma prima careca e
depois de peruca. Eu era muito pequena e não
entendia muito bem, mas minha mãe me explicou a
questão das pessoas com câncer. Minha prima teve
leucemia. Minha mãe me explicou sobre o incentivo da
peruca, como ajuda a autoestima da mulher, então
decidi cortar o cabelo , contou.

A causa se tornou uma bandeira para a pequena, que
passou a incentivar outras pessoas a cortarem os
cabelos para ajudar pacientes em tratamento contra o
câncer.

De acordo com ela, foi durante este período que teve
sua primeira experiência transformadora com as
causas sociais, quando pôde conhecer alguém
diretamente afetado por suas ações.

>> Quer receber nossas notícias 100% gratuitas?
Participe da nossa comunidade no WhatsApp ou entre

no nosso canal do Telegram!

Eu conheci a mulher que recebeu a peruca com o meu
cabelo, foi uma experiência incrível e que me afetou
muito, mesmo sendo tão nova. Fui incentivando
pessoas a cortar o cabelo para doar. Nessa mesma
época também comecei a ser voluntária em outros
projetos, trazendo também a questão do meio
ambiente para a minha casa, que é uma bandeira que
tenho. Com 5 anos comecei os projetos dos cabelos .

Até hoje a jovem recebe apoio e doações de todo o
país, de pessoas que cortaram os cabelos para ajudar
na autoestima de mulheres que perderam os seus por
conta dos tratamentos. São ajudas de estados como
São Paulo, Rio de Janeiro e de diversas outras partes
do Brasil, que também já foram enviadas para todo
lugar.

Causas ambientais e prêmio do Disney Channel

Ano depois de sua primeira pequena revolução, aos 6
anos de idade, Marina deu continuidade aos projetos.
Desta vez, mais engajada nas causas ambientais e na
reciclagem.

Foi também naquele ano, que foi premiada pela
emissora de televisão norte-americana Disney
Channel, com o projeto Amigos Transformando O
Mundo . E como não bastasse o prêmio, Mariana foi a
criança mais nova a participar da programação.

O prêmio funcionava da seguinte maneira: crianças
escreviam um projeto para um mundo melhor, e o
vencedor, ganharia um incentivo de 2 mil dólares para
dar continuidade ao programa.

Naquela época, Marina ainda estava iniciando a
alfabetização e contou com a ajuda da mãe para
escrever o projeto.

Eles ligaram e ficaram um pouco chocados, não
acreditavam realmente se eu conseguiria dar
continuidade ao projeto. Eu já fazia projetos de
reciclagem nesta época .

A partir dali, ainda criança, começou a se voluntariar
em projetos sociais em comunidades periféricas do
Espírito Santo. Desde os meus cinco aninhos , define
a ativista.
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Assistência a famílias carentes na pandemia

Em março de 2020, o Brasil fechou. Com a pandemia
de covid-19 era necessário ficar em casa. Para
famílias carentes, isto significava menos dinheiro no
bolso e, consequentemente, menos comida na mesa.

A pequena ativista, junto da mãe, a funcionária pública
Fabiana Campos Franco, deu início a um programa de
doação de cestas básicas para comunidades carentes
no Estado.

Além das cestas, também era enviado um kit com
material de higiene e limpeza para que as famílias
pudessem cuidar da saúde.

Este ano o projeto faz 4 anos, começou no dia 30 de
março de 2020. Foi vendo as pessoas que estavam
em vulnerabilidade social por conta do covid, que
conseguiam se manter, em sua maioria, de maneira
informal e que não estavam assistidas pelo governo.
Pessoas que vendem bolo de pote, várias histórias ,
contou.

Ela conta que a família começou a colher pedidos e
aos poucos criou o projeto Bem Que Contagia . O
programa doa alimentos e material de prevenção ao
vírus de acordo com a necessidade de cada pessoa
ajudada.

Ao todo, foram distribuídas 20 mil cestas básicas para
famílias carentes do Espírito Santo E logo, a causa foi
abraçada por outros projetos sociais, que ajudaram
nas entregas.

A gente foi vendo o projeto crescer e a ideia era
realmente contagiar com o bem. Fazíamos lives de
arrecadação, eu dava palestras e doava todo o
dinheiro para o Bem Que Contagia. A gente foi
ajudando as pessoas para chegar num número maior
e hoje o Bem Que Contagia engloba tudo que eu faço ,
relata.

Durante este período, Marina e a mãe começaram a
notar ajuda de pessoas que já haviam sido auxiliadas
pelo projeto. Famílias carentes, agora também se
envolviam em boas ações.

Eu sou grupo de risco, e na pandemia ficava em casa.
De repente, quando estávamos em casa, recebíamos
um pix de R$ 1, R$ 2. E eram pessoas que a gente já
tinha ajudado desta forma. Elas diziam: é muito pouco,
mas eu consigo ajudar. Eu e minha mãe chorávamos
horrores, a gente ficava muito feliz. A pessoa que doa
não entende muitas vezes, mas R$ 1 significava
comprar dois sabonetes, é uma família que pode lavar
as mãos por um mês ou por mais tempo. Elas podem

ajudar as pessoas de pouquinho em pouquinho .

Parceria para assistência alimentar

E para quem já está impressionado com tantas
empreitadas, saiba que ainda há espaço para muito
mais. Atualmente, o projeto O Bem Que Contagia
conta com uma parceria para dar assistência alimentar
a diversas famílias.

A parceria funciona da seguinte forma. As famílias
recebem um cartão alimentação, com o valor de uma
cesta básica. Com isso, elas podem fazer compras
para garantir um mês de dispensa cheia.

Marina reforça que a medida funciona como forma de
garantir alimentação a mais para as famílias, além da
cesta básica doada pelo projeto. Além disso, é uma
forma de fomentar pequenos comércios locais.

Temos uma parceria com a ticket para este cartão.
Muitas vezes as pessoas recebem a cesta básica, mas
o arroz acaba rápido, precisava de um leite, uma
verdura. Damos este cartão. Eles só podem comprar
itens básicos. Então não passa bebida alcoólica ou
coisas do tipo. Damos também a orientação de
comprarem no comércio local, as pessoas ficam
assistidas e o comércio movimentado, é uma parceria
muito boa

Lojinha da Marina e apoio a crianças

Por conta de uma realidade difícil, muitas crianças
passam pela infância sem perceber. Muitas delas não
têm acesso a experiências comuns deste período da
vida.

A ausência de experiências básicas como ter acesso a
itens de lazer e brinquedos, foi o que motivou Marina a
começar a Lojinha da Marina , que em 2023 viveu um
novo momento.

A lojinha acontece com doações de produtos novos e
usados, doados por apoiadores do O Bem Que
Contagia . São brinquedos, itens de vestuário,
materiais para as crianças curtirem. A programação
acontece em três dias: sexta-feira, sábado e domingo.

Crianças de uma comunidade são cadastradas, e em
um mês, a lojinha é montada naquele lugar. Os
vendedores são os próprios voluntários do projeto, que
auxiliam na programação.

As crianças recebem oficinas com atividades diversas,
a recompensa pelas atividades é ganhar a moeda
Amor Real , utilizada para comprarem o que quiserem
na loja, cada pequeno pode escolher até 4 itens.
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A primeira lojinha aconteceu para 100 crianças e no
ano passado, houve a primeira edição em um
shopping, que contou com cerca de 1 mil pequenos no
espaço.

Tem crianças que pegam tudo para a família. Isso é do
meu pai, isso para minha mãe . Há crianças que dizem
que eu nunca pude dar um presente para a minha
irmã, este aqui é dela Quando vou poder comprar um
presente para a minha família?. É empoderador ver as
crianças lidando com esta situação, entendendo como
funciona o dinheiro, é incrível , s e emociona Marina.

Ainda de acordo com Marina, a experiência serve para
que os doadores entrem em contato direto com as
pessoas que ajudam.

Foi a primeira experiência de muitas crianças dentro
de um shopping. Algumas até fora da comunidade. É
muito impactante ver os voluntários, doadores, em
contato com elas, é uma experiência incrível poder
furar as bolhas. As pessoas veem as diferenças de
realidade. Há esta troca de carinho. É muito
emocionante, muitas vezes pessoas saem da lojinha
chorando .

Bolsista e orgulhosa

Marina começou o ano de 2024 como uma
universitária. Ela foi aprovada como bolsista no curso
de psicologia da Fundação de Assistência e Educação
(Faesa). O Ensino Médio e fundamental também foi
cursado com bolsa no Instituto Federal de Educação
(Ifes).

O orgulho de ser bolsista é algo que a ativista
transmite a crianças enquanto conversa com elas,
pois, é de através da educação que crianças de uma
realidade carente possam transformar suas vidas.

Isso acontece em outro projeto da O Bem Que
Contagia , a Feira das Profissões, que mostra aos
pequenos os d i ferentes t ipos de caminhos
profissionais que existem e que podem mudar suas
realidades.

Uma coisa muito importante para mim é que sou
bolsista. É meu sétimo ano de bolsa e esta é uma
parceria muito importante, porque a Faesa sempre foi
uma grande parceira. mais que isso, a Faesa nasceu
dentro de uma comunidade periférica , disse.

A jovem relata que a luta pelos estudos é fundamental
para que crianças e adolescentes possam garantir um
futuro melhor e mais confortável para suas famílias.

Este é um dos mot ivos para eu escolher a
universidade. Ser bolsista é mostrar aos meninos de

periferia as oportunidades que eles podem ter de
mudar a realidade deles. A gente trabalha muito com o
empoderamento dos meninos, que eles podem ajudar
a família, melhorar a vida. Trabalhamos muito pelo
estudo com a Feira das Profissões, junto com o
Instituto Estrelar .

Esta realidade é bastante conhecida pela família de
Marina. Ela relata que a avó materna foi a primeira a
conseguir ingressar no ensino superior. Com dois
diplomas, foi ela que incentivou os irmãos, filhos e
netos a estudar.

Minha avó foi a primeira a estudar, tem dois cursos
superiores. Ela incentivou os filhos e os irmãos a
estudarem, transformou a realidade da minha família .

Nunca é cedo ou tarde, sempre é a hora certa de
começar

Com tudo isso, Marina ainda tem fôlego para palestrar
e  f a z  p a r t e  d o  M o v i m e n t o  O b j e t i v o s  d e
Desenvolvimento Sustentável. Uma das metas, é até
2030 atingir metas como fome zero , igualdade de
gênero e outras causas e tópicos.

Esta é uma força tarefa que reúne jovens de 169
países diferentes, incluindo o Brasil, que tem Marina
como uma das principais representantes. O sucesso é
tanto, que a jovem já foi convidada em programas de
rede nacional, como o comandado pelo apresentador
Rodrigo Faro.

Ela conta que quando foram realizar a gravação para o
programa, houve uma reunião significativa com
pessoas que já foram ajudadas por ela na própria
casa.

Quando a gente foi fazer a entrevista, eles pediram
para a gente trazer pessoas. Na época, postamos no
facebook, que faríamos uma macarronada e contar
nossa história e pessoas que já foram ajudadas
poderiam ir lá em casa. Muita gente apareceu,
pessoas que eu nem me lembrava que tinha ajudado.
Achei incrível, porque mesmo que eu não lembre, a
gente planta uma sementinha e isso transforma.
Outras pessoas se envolvem e fazem o bem, tudo
contagia , disse.

Às pessoas que se unem às causas, Marina tem um
nome: é a teia do bem. De acordo com ela, o nome
vem do fato de uma teia ser formada por várias
pequenas partes que se complementam e se
completam.

E é isto que ela trabalha em suas palestras, contagiar
as pessoas com o bem e construir a cada dia mais
uma parte da teia. Ela afirma: não existe momento
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certo, sempre é uma boa hora para começar.

Nas palestras conto um pouquinho da minha história.
E quando falo com pessoas da minha idade e também
com os adultos, meu objetivo é mostrar que todo
mundo pode começar. Eu fui agraciada de descobrir
meu propósito com 5 anos, mas cada um pode
descobrir até com 50. Começar do pequeno, ajudar
independente da forma. Se você conseguir ajudar uma
pessoa, você já transformou um mundo inteiro .

Leia Também: VÍDEO | Aos 93 anos, dona Guiomar
esbanja vitalidade com movimentos de balé e ginástica
rítmica

Site:

https://www.folhavitoria.com.br/geral/noticia/03/2024/ativ

ista-adolescente-capixaba-quer-mudar-o-mundo-desde-

os-5-anos
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Startup: entenda o que é e quais os caminhos
para o sucesso (ARTIGO)
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*Artigo escrito ´por Juba Paixão, jornalista, publicitário
e empresário de comunicação institucional, detentor
da Cruz do Mérito da Comunicação, categoria
Comendador, pela Câmara Brasileira de Cultura.

Uma startup é uma empresa emergente, geralmente
de base tecnológica, que busca desenvolver um
modelo de negócios inovador para solucionar um
problema específico no mercado, ou mesmo, um novo
produto ou solução tecnológica que atenda
determinadas demandas de forma simples, mais
rápida e eficaz.

O sucesso de uma startup é influenciado por uma
série de fatores, e não existe uma fórmula única para
garantir o êxito. No entanto, é importante que as
empresas respeitem as boas práticas e abordagens
para trilharem o caminho do sucesso.

É fundamental entender que as startups têm em sua
característica principal serem pequenas, de uma ou
duas pessoas inicialmente, até chegar à maturidade,
ou seja, se tornar uma empresa consolidada no
mercado. Para isso, passam por várias fases distintas
durante seu desenvolvimento.

A ideia é a primeira fase da startup, o jardim de
infância da startup, também conhecida como ideação.

Após os fundadores identificarem uma proposta de
negócio inovadora para resolver uma demanda de
mercado, começam a delinear o conceito da startup e
avaliam sua viabilidade.

As incubadoras são uma oportunidade de se obter
suporte e orientação para seguir os próximos passos.

O Espírito Santo conta com diversas incubadoras e
espaços de inovação que apoiam o desenvolvimento
de startups e empreendimentos inovadores:

- Incubadora de Empresas da Ufes (IEBT);

- Ifes Incubadora;

- Incubadora de Empresas de Vila Velha (IEVV);

- Ninho de Empresas;

- Hub de Inovação Ifes.

Já a validação é a fase comparada ao ensino médio
das startups. Os empreendedores procuram validar
sua ideia através de pesquisas de mercado, feedback
de potenciais clientes e análises de concorrência. O
objetivo é confirmar se há uma demanda real para o
produto ou serviço proposto.

Com base na validação, quando a empresa ganha um
CNPJ, pode-se dizer que a startup está no ensino
fundamental. Ela começa a desenvolver um Produto
Mínimo Viável (MVP).

O MVP é uma versão simplificada do produto ou
solução tecnológica que permite aos fundadores
testarem sua proposta no mercado com o mínimo de
recursos. Havendo aderência no mercado, chega a
hora do lançamento (Go-to-Market).

Vale ressaltar que o processo de aceleração de
startups pode contribuir para o sucesso e, geralmente,
ocorre quando uma empresa está em um estágio mais
avançado em comparação com a fase inicial de
incubação.

As startups que buscam aceleração geralmente já
passaram pela fase de ideação e validação inicial e
possuem um produto ou serviço no mercado. Um bom
exemplo capixaba é o Centelha ES, voltado para
fomentar o empreendedorismo que busca apoiar
ideias inovadoras e startups no estado.

Os investidores-anjo são uma opção de conseguir
recurso para o projeto, além dos investimentos raiz,
que são obtidos de familiares e amigos.

Os incentivos do Estado, por meio de fundos, também
têm uma significativa contribuição para que as startups
sejam vitoriosas nos desafios de mercado, como, por
exemplo:

- Investe ES : linhas de crédito do Baneste para
empresas, incluindo startups;

- Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes): apoia projetos de pesquisa e
inovação, fornecendo financiamento para iniciativas
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inovadoras;

- Centelha ES: visa apoiar a criação de startups
inovadoras no estado, proporcionando recursos
financeiros e suporte;

- Fundo de Investimento em Participações (Fips) do
Bandes: o banco é cotista de quatro fundos com foco
em empreendimentos e ideias inovadoras: Funses1;
Criatec 3; Primatec; Seed4science e Fundo Anjo.

A startup lança oficialmente seu produto no mercado.
Esta fase envolve estratégias de marketing, aquisição
de clientes e aprimoramento contínuo com base no
feedback dos usuários.

Se o produto ganha aceitação no mercado, vem o
crescimento (Scale-up). É o ensino superior da
empresa, quando a startup concentra-se em escalar
suas operações. Isso pode incluir expansão para
novos mercados, aumento da base de clientes e
otimização dos processos internos.

Após ser lançada, a startup busca consolidar sua
posição no mercado.  Isso pode envolver  a
diversificação de produtos, parcerias estratégicas e a
busca por rentabilidade sustentável. É a formação
acadêmica da startup. Muitas das startups chegam
nesta fase e não se consolidam e entram na chamada
"Curva da Morte", onde a saída com prováveis
prejuízos pode dar fim à startup.

O próximo passo é o doutorado para aquelas que
atingiram a maturidade, quando estabeleceram uma
posição sólida no mercado.

Em alguns casos, os fundadores podem optar por
manter a empresa privada e continuarem operando a
longo prazo. Outras opções incluem a venda da
empresa (exit) ou abrir capital, além dos Fundos de
Investimento em Participação.

O sucesso ou a morte das startups depende de como
essas ideias inovadoras vão percorrer esses
caminhos. Sair da incubadora e aceleradora para se
lançar no mercado é um grande desafio para os seus
fundadores.

Vale lembrar que essas fases podem variar
dependendo da natureza da startup, do setor em que
atua e das decisões estratégicas dos fundadores.
Além disso, nem todas as startups passam por todas
as fases, e algumas podem enfrentar desafios que
encerrem as operações em estágios anteriores.

Em síntese, o sucesso de uma startup depende de
uma série de fatores, a começar por entender o
mercado onde ela está inserida. É fundamental que o

produto ou serviço ofertado atenda a um problema real
do mercado, além de construir, desde sua etapa
inicial, uma equipe forte que mantenha o foco no
cliente.

É preciso aprender com os erros e não ter medo de
falhar. A adaptação às realidades pode decidir sobre a
vida da startup.

Gerenciar e planejar os recursos para que não falte
capital fortalece o empreendimento.

Já os recursos junto aos fundos de investimento, no
estado, são uma opção madura, desde de que se
tenha um plano de negócios sólido, que demonstre o
potencial de retorno para os investidores. Atender a
esses critérios e conquistar um lugar no mercado é o
doutorado da startup.

Cada startup é única e sujeita às adaptações
específicas. O sucesso, muitas vezes, resulta da
combinação de uma ideia sólida, execução eficiente e
uma abordagem orientada para o cliente.

Site:

https://www.folhavitoria.com.br/economia/noticia/03/202

4/artigo-startup-entenda-o-que-e-e-quais-os-caminhos-

para-o-sucesso
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IFTP 2024: Alunos do Ifes representam o
Brasil em grande final na França

 

FOLHA VITÓRIA / ES - GERAL. Dom, 10 de Março de 2024
IFES GERAL

Ana Paula Brito Vieira
Redação Folha Vitória

Estudantes do Instituto Federal do Espírito Santo (
Ifes ) irão representar o Brasil na grande final do
Invent For The Planet ( IFTP ) 2024, entre 16 e 18 de
abril, em Aix-en-Provence, na França .

Vento Luz , a equipe brasileira que participa da
competição, é composta por quatro alunos dos três
cursos de graduação do Campus Cariacica, são eles:

� Economia: Gabriel Costa Almeida e Larissa Rocha
Rosa

� Engenharia de Produção: Manuela Acco de Barros

� Física: Daniel Cipriano Basilio

O IFTP, além de uma competição, é uma jornada para
a criatividade e inovação, que teve uma das etapas
sediada pelo Campus Cariacica entre 16 e 18 de
fevereiro.

>> Quer receber nossas notícias 100% gratuitas?
Participe da nossa comunidade no WhatsApp ou entre
no nosso canal do Telegram !

Os estudantes tiveram a missão de criar projetos
multidisciplinares com o poder de transformar o
mundo. Os quatro escolhidos se sobressaíram durante
a disputa e ganharam a chance de representar o Brasil
e o Espírito Santo na grande final.

"No Ifes, foram seis equipes competindo entre si, das
quais uma sagrou-se vencedora, escolhida por jurados
do Brasil", disse o professor e coordenador do Invent
for The Planet no Ifes, Guilherme Guilhermino Neto .

De acordo com o coordenador do IFTP, foi a partir de
uma parceria com a Texas A&M University , que a
unidade capixaba teve a honra de ter sido um dos
institutos ao redor do mundo que sediaram a
competição.

No evento, alunos dos três cursos de graduação do
campus Cariacica (Economia, Engenharia de
Produção e Física), puderam conhecer desafios
globais de sustentabilidade, trabalhar de forma
colaborativa, propor soluções e construir protótipos ,

disse.

IFTP 2024: Estudantes do Ifes precisaram criar projeto
do zero para ir à França

Segundo Guilherme Guilhermino Neto, a equipe
vencedora Vento Luz propôs uma solução que leva
energia elétrica para comunidades de baixa renda a
baixo custo.

Eles desenvolveram um vídeo, todo falado em inglês,
e tiveram seu trabalho apresentado e avaliado por
jurados do exterior. Foi assim que conquistaram uma
vaga na grande final, na França , contou.

O professor afirma que todas as equipes tiveram um
ótimo desempenho. Em apenas 48 horas , os alunos
desenvolveram uma ideia e um protótipo do zero.

Porém, a equipe vencedora foi aquela que os jurados
en tende ram que  me lho r  compreendeu  as
necessidades de uma comunidade. "No caso da Vento
Luz, pessoas sem acesso à energia elétrica", explicou.

Guilherme relatou que todos estão ansiosos com a
viagem para a França. "A equipe de estudantes é
composta por integrantes de diferentes cursos e com
habilidades complementares, o que nos credencia a
competir em alto nível", disse.

Veja a publicação no perfil oficial do Instituto Federal
do Espírito Santo:

O coordenador do IFTP no Ifes ainda comentou que o
Instituto leva como diferencial uma vasta experiência
com atividades junto à comunidade de cada campus,
se sensibilizando com suas dores e construindo
soluções em conjunto.

As finais acontecerão em 16 a 18 de abril , em Aix-en-
Provence , na França, onde cada uma das seis
equipes finalistas apresentará sua solução a jurados e
potenciais investidores, que escolherão uma equipe
vencedora do Invent for The Planet.

IFTP 2024 Global Finalists

Brazil - Instituto Federal do Espírito Santo (IFES,
Federal Institute of Technology)
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France - École Nationale Arts et Métiers (ENSAM)

Greece - Aristotle University of Thessaloniki

Mexico - Universidad Politécnica de Yucatán (UPY)

Pakistan - Habib University

Spain - Universidad Politécnica de Madrid (UPM,
Technical University of Madrid)

Site:

https://www.folhavitoria.com.br/geral/noticia/03/2024/iftp-

2024-alunos-do-ifes-representam-o-brasil-em-grande-

final-na-franca
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Social por Thama Boldrini - 13 de Março de
2024 - SOCIAL
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THAMA BOLDRINI

Fica a dica

O tratamento capilar para queda de cabelo com
exossomas chegou ao Brasil há pouco tempo e é
sucesso na clínica da dermatologista Karina Mazzini.
"Os exossomas são vesículas extracelulares
nanométricas provenientes de células-tronco e por
isso não apenas tratam, eles regeneram a área
aplicada", explicou.

Destaque capixaba

Larissa Rocha, Gabriel Costa, Manuela Acco e Daniel
Cipriano, alunos do Ifes de Cariacica, vão representar
o Brasil na final do Invent For The Planet (IFTP) 2024,
entre os dias 16 e 18 de abril, em Aix-en-Provence, na
França. Coordenada pela Texas A M University, nos
Estados Unidos, trata-se de uma competição voltada
para inovação e criatividade.

Fernando e Luciana Padilha: irmãos e ex-atletas que
escolheram a mesma profissão e sabem tudo sobre
treinamento funcional | Foto: Divulgação

A advogada Thaisa Trancoso, a pneumologista
Jessica Polese e o advogado Amarildo Santos no
evento Chá das Mulheres | Foto: Divulgação

Ambiente de trabalho sadio

Garantir felicidade, saúde e bem-estar no ambiente de
trabalho ganha cada vez mais status de diretriz
estratégica nas empresas. A dica é de Thaís Bicalho,
que atua na promoção dessa tríade nas organizações:
"Atualmente é reconhecida a importância de se
construir um ambiente de trabalho propício ao
desenvolvimento humano e notados os seus reflexos
positivos, como a diminuição na taxa de rotatividade
entre os colaboradores".

Melhor do mundo

O melhor tiramissu do mundo é do Brasil. E a criadora
da delícia é presença confirmada na 7ª Feinbares, que
acontece junto com o 21º Salão Sabores. Ildo Steffen
contou à coluna que a gastrônoma e advogada
brasileira Patricia Guerra, vencedora da Copa do
Mundo de Tiramisù 2023, realizada na cidade italiana

de Treviso, estará no encontro voltado ao mercado do
food service. A Feinbares acontece entre os dias 14 e
16 de maio, no Steffen Centro de Eventos. A entrada é
gratuita.

Victor Brandão, Juliana Cipriani, Lenise Loureiro,
Moacir Lellis, Alexandre Gabriel, Priscilla Modolo e
Eriane de Souza: equipe do Sinepe/ES em visita à
Rede Tribuna | Foto: Divulgação

O novo presidente da Associação Médica do ES
(Ames), Fabrício Gaburro, com o desembargador
Pedro Valls Feu Rosa | Foto: Divulgação

A Secretaria da Saúde alerta para a incidência da
tuberculose no Espírito Santo. Somente este ano,
foram 357 casos, com 18 mortes. Ao sentir tosse seca
ou produtiva por mais de 3 semanas, febre (baixa no
final do dia), suor noturno, emagrecimento, falta de
apetite, cansaço e dor no peito, é importante procurar
uma unidade de saúde. A doença tem cura, e o
tratamento dura, no mínimo, seis meses.

Quem Disse?

"Sinto falta de trabalho por meritocracia". Da atriz
Simone Gutierrez, que atualmente mora nos EUA.

Felicidades

Os parabéns da coluna aos aniversariantes desta
quarta-feira (13): Luciano Rangel e Marina Alves
Monjardim.

Vitrine

Fernanda Calazans.

Especialista em harmonização facial e no "Método
Célula", tratamento de controle do melasma, a dentista
Carina Altoé Ogioni marca presença na "Expolife"
trazendo para seu estande inovação no quesito pele.
O evento acontece nesta quarta (13) e quinta-feira
(14), no Ilha Álvares Cabral.

A psicóloga e mestre em administração Gisélia Freitas
comanda a palestra "Os desafios da mulher na
economia 4.0: saúde, família e carreira", em evento
promovido pelo Conselho Regional de Representantes
Comerciais do Espírito Santo (Core-ES), na próxima
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sexta-feira (15), na Praia do Canto.

No Mês da Mulher, o Shopping Vitória preparou uma
homenagem especial para as mulheres que fazem o
empreendimento acontecer. A campanha apresenta
mais de 100 empreendedoras que estão à frente das
operações comerciais do mall.

As cirurgiãs-dentistas Larissa Pavesi, Laisa Lima
Rocha, Nathalia Schiavon, Bárbara Sant'Ana e
Vanessa Pretti preparam evento especial para
pacientes em homenagem ao Dia da Mulher. O bate-
papo será no espaço de perfumes de Luciana Melo na
Praia do Canto.

Natiele Dalbó.

E vida que segue!!!

Site:

https://tribunaonline.com.br/coluna/social/feinbares-

recebe-a-criadora-do-melhor-tiramisu-do-mundo-

171474?home=esp%C3%ADrito+santo
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Alunos do Campus Cariacica na final do
IFTP 2024 representando o Brasil - IFES

(Últimas notícias.)
 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Seg, 11 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Editor

Quatro alunos do Campus Cariacica estão prestes a
representar o Brasil na etapa final do Invent For The
Planet (IFTP) 2024. O IFTP é um desafio de 48 horas
onde estudantes universitários de diversos países,
liderados pela Texas A Manuela Acco de Barros, da
Engenharia de Produção; e Daniel Cipriano Basilio, de
Física. Eles conquistaram a vaga para a final durante a
etapa real izada no Campus Cariacica, onde
apresentaram uma solução inovadora para levar
energia elétrica a comunidades de baixa renda a baixo
custo.

A competição contou com a participação de seis
equipes no Ifes, sendo que apenas uma foi escolhida
como vencedora pelos jurados do Brasil. O professor e
coordenador do Invent for The Planet no Ifes,
Guilherme Guilhermino Neto, destacou a importância
do evento ao afirmar que os alunos tiveram a
oportunidade de conhecer desafios globais de
sustentabilidade, trabalhar de forma colaborativa,
propor soluções e construir protótipos.

A final do IFTP está marcada para acontecer entre os
dias 16 e 18 de abril na cidade de Aix-en-Provence, na
França. A expectativa é alta para a equipe Vento Luz,
que terá a chance de mostrar seu potencial e
representar o Brasil nessa competição internacional de
grande relevância.

Essa conquista dos alunos do Campus Cariacica é um
reflexo do comprometimento e da dedicação de toda a
equipe, que se empenhou em desenvolver um projeto
inovador e impactante. Estamos na torcida por esses
jovens talentosos e desejamos muito sucesso na
etapa final do IFTP 2024. Afinal, é inspirador ver
jovens brasileiros se destacando em um cenário
internacional e contribuindo para um mundo melhor.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/alunos-do-campus-

cariacica-na-final-do-iftp-2024-representando-o-brasil-

ifes/
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Educação Fiscal ganha força nas escolas
estaduais com lançamento de caderno

metodológico
 

INFORME CAPIXABA - DESTAQUES. Seg, 11 de Março de 2024
IFES GERAL

Desenvolver entre os estudantes o conhecimento de
como funciona a gestão de recursos públicos,
contribuir para a formação de um cidadão consciente e
fortalecer a cidadania fiscal. Esses são os objetivos do
caderno metodológico "Educação Fiscal", elaborado
em parceria entre a Secretaria da Fazenda (Sefaz) e a
Secretaria da Educação (Sedu).

O caderno faz parte da coleção de publicações que
abordam cinco diferentes temas, lançada na última
terça-feira (05) pelo Governo do Estado. Os cadernos
metodológicos são instrumentos que auxiliam os
professores para que possam delinear ferramentas
estratégicas de natureza socioemocionais e cognitivas,
a fim de que os estudantes possam tomar decisões
objetivas e salutares para o bem-estar de cada um.

"A publicação desse caderno, em colaboração com a
Sedu, é uma forma de interagir com a sociedade sobre
a origem dos tributos, sua função social, processos
para organizar sua aplicação e o controle social dos
recursos públicos", explicou a auditora fiscal Lívia
Delboni Lemos, subgerente de Educação Fiscal da
Sefaz.

O professor Arthur Sergio Rangel Viana, lotado na
Subgerência de Educação Fiscal da Sefaz, observou
que o material está em consonância com as novas
diretrizes da educação propostas pela Base Nacional
Comum Curricular (BNCC) e com o Currículo do
Espírito Santo.

"Além disso, dialoga com as políticas públicas do
nosso Estado ao atender outros setores do Governo,
da sociedade civil e instituições de ensino. A
Educação Fiscal entrou como tema integrador, pois
deve ser abordada de forma contextualizada, visando
a formar um cidadão consciente, ref lexivo e
mobilizador, contribuindo para a transformação social",
ressaltou Viana.

Além da Educação Fiscal, os cadernos abordam os
temas Pensamento Computacional; Escolas Plurais;
Educação Ambiental e Prevenção ao Uso de Drogas.

A publicação contém propostas práticas que foram
elaboradas por meio de planos de aula e projetos que

foram construídos e desenvolvidos por graduandos do
Curso de Extensão I, no Ensino de Matemática do
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) - Campus
Cachoeiro de Itapemirim: "A Educação Matemática e
os Desafios Para o Financiamento da Educação
Básica Pública no Contexto Tributário Brasileiro",
ofertado pelo Programa Estadual de Educação Fiscal
e pelos prof issionais part ic ipantes do Curso
Disseminadores de Educação Fiscal oferecido para as
redes estadual e municipais de ensino.

Por Cintia Bento Alves

Site: https://informecapixaba.com.br/educacao-fiscal-

ganha-forca-nas-escolas-estaduais-com-lancamento-de-

caderno-metodologico/
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Alunos do Ifes representam Brasil em
competição na França

 

ES 360 / ES - BANDNEWS FM. Seg, 11 de Março de 2024
IFES GERAL

Loren Peterli

Estudantes do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes) de Cariacica vão representar o Brasil na grande
final do Invent For The Planet (IFTP) 2024, entre 16 e
18 de abril, na França. O evento reúne estudantes de
todo o mundo buscando criar soluções para
transformar o mundo por meio da criatividade e
inovação.

Em entrevista à BandNews FM ES nesta segunda-
feira (11), o a luno de Economia , Gabriel Costa
Almeida, e a a lun a de Engenharia de Produção ,
Manuela Acco de Barros, ambos integrantes da equipe
Vento Luz, explicam o projeto e falam sobre as
expectativas para a competição internacional. Confira:

Site: https://es360.com.br/band-news-fm/alunos-do-ifes-

representam-brasil-em-competicao-na-franca
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Prefeitura, Ifes e AMEAR debatem Projeto
Rumo ao Sucesso
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No início de fevereiro, a Semed já havia se reunido
com representantes do IFES para tratar de assuntos
relacionados com a manutenção do projeto.

A Prefeitura de Aracruz, por meio da Secretaria de
Educação (Semed), participou nesta terça-feira (5), de
uma reunião de alinhamento com o Instituto Federal
do Espírito Santo (IFES) e Associação Movimento
Empresarial Aracruz (AMEAR) no que tange o
fortalecimento da parceria do Projeto Rumo ao
Sucesso. Estiveram presentes a secretária Jenilza
Spinassé (Semed), a Diretora de pesquisa, pós-
graduação e extensão do IFES, Tatiana Candeia da
Silva Fortunato e Bruna Devens Barcelos, Secretária
Executiva da AMEAR.

>> Qualis Serra abre vagas em cursos de formação
profissional

O projeto Rumo ao Sucesso é um curso que visa
preparar os estudantes para participarem dos
concursos públicos diversos em escolas de nível
técnico da região, ficando a cargo do aluno a opção do
curso ou processo seletivo que deseja participar,
estimulando-os por meio de uma capacitação para o
processo seletivo do ensino médio, integrada a cursos
técnicos. No início de fevereiro, a Semed já havia se
reunido com representantes do IFES para tratar de
assuntos relacionados com a manutenção do projeto.

Desta vez, a reunião definiu os locais, ou seja, em que
salas ocorrerão as aulas, além dos professores que
atuarão na aplicação dos conteúdos. Já a AMEAR
atuará junto ao fornecimento dos uniformes e materiais
e a Semed com o passe escolar e também a cessão
de professores.

"Em 2023 esse projeto atendeu mais de 150
estudantes do 9ª ano do Ensino Fundamental, que
também foram contemplados com camisas de
uniforme, patrocinadas pela Associação Movimento
Empresarial Aracruz e Região (Amear), além de
apostilas de estudo. Eles tiveram aulas expositivas e
dialogadas, resolução de exercícios, 'aulões' com
professores, além de participações em eventos
culturais no Campus Aracruz", lembrou a secretária
Jenilza. (Por Renato Lana de Faria-Secom/PMA)

Site: https://ccnewsbrasil.com/publicacao/prefeitura-ifes-

e-amear-debatem-projeto-rumo-ao-sucesso-1710169406
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"Tecnologia para produzir mais e com
qualidade", diz Engenheiro
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Diorgenes Ribeiro

O Zootecnista especialista em Engenharia Sanitária e
Microbiologia Ambiental, Manuel dos Santos Pires
Braz Filho, irá realizar a palestra Rações Verdes para
a Piscicultura , no "Fórum de Piscicultura" que ocorre
nesta quinta e sexta-feira (14 e 15), em Muniz Freire,
na região do Caparaó capixaba, no Sul do Espírito
Santo.

Segundo Manuel dos Santos, o Brasil vem tendo um
déficit na balança comercial de pescado em mais de 1
bilhão de dólares.

Leia Também: Piscicultura ganha impulso em Muniz
Freire e movimenta economia

"Nós temos uma dependência muito grande da
importação de pescado que vem de fora. Por incrível
que pareça, o Brasil, há anos, vem tendo um déficit da
balança comercial de pescado em mais de 1 bilhão de
dólares. Isso é absurdo para um país que tem tantos
rios e lagos, um mar tão grande. Temos que incentivar
a produção do pescado para diminuir a nossa
dependência dos produtores de fora do país. E nós
conseguimos nossa dependência e capacidade de
levar um pescado para toda a população brasileira".

Além disso, o engenheiro frisa que um dos fatores que
levam a produção de peixes não ser tão grande em
nosso país são os custos, e apresenta soluções na
palestra que irá ministrar.

"Um dos fatores que levam a produção de peixes não
ser tão grande em nosso país são os custos. Estou
levando um conceito de usar a própria água do peixe
para produzir plantas como a anabaena azollae, que
são plantas que têm de 40% a 45% de proteína, e
utilizá-las para alimentar os peixes e com isso
conseguir reduzir em 50% a ração fornecida. Do
mesmo modo passamos a ter produção de peixes
mais  barata,  com melhor  qual idade e com
características mais voltadas a um peixe mais
orgânico, não tão dependente da ração. Isso melhora
tanto na qualidade de quem vai consumir, como
diminui os custos, tornando o pescado mais
acessível",  menciona o Manuel dos Santos.

Realização e apoio

A Feira de Inovação no Agronegócio, a Inova
Capixaba - Piscicultura In Foco, que terá como tema o
Fórum de Piscicultura, será realizada pela GFC
Eventos e conta com o apoio do Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional ( Secti ), do
Programa de Popular ização da Inovação -
INOVAPOP, Secretaria de Estado da Agricultura,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), Instituto
Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper), bem como o Sebrae, Ufes,
I fes  Cep id ,  P re fe i tu ra  de  Mun iz  F re i re  e
AQUINOTICIAS.COM.

Serviço

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/tecnologia-para-

produzir-mais-e-com-qualidade-diz-engenheiro/
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Museu Vale apresenta "Busão das Artes",
projeto de ciência e arte interativo e gratuito,

pela primeira vez em Vitória
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Iniciativa itinerante mostra a diversidade existente em
cada ser humano. Público poderá conhecer mais
sobre universo de fungos, bactérias e vírus por meio
de experiências interativas e artísticas

O Museu Vale traz pela primeira vez ao Espírito Santo,
o Busão das Artes, um caminhão de 15 metros
adaptado para apresentar experimentos interativos e
imersivos de ciência e arte, promovendo um mergulho
pelo universo "invisível" de fungos, bactérias e micro-
organismos fundamentais para a vida humana. O
projeto itinerante, que integra a atuação Extramuros do
museu, ficará no Parque Municipal Pedra da Cebola,
em Vitória, com entrada gratuita, a partir desta quarta-
feira, 6 de março. O projeto vai atender ao público em
geral e oferecer amplo programa de agendamento
para escolas públicas e privadas.

A frase do pintor Paul Klee, que definiu arte como uma
forma de tornar visível o invisível", ganha outro sentido
no Busão das Artes. Com conteúdo leve e bem-
humorado, as experiências levam o público a um
passeio por duas vertentes: uma ambiental, que trata
das bactérias e seu papel no ecossistema, e outra
cientí f ica, abordando temas relacionados ao
organismo humano. A ideia é ampliar a compreensão
do público sobre o universo, o corpo humano, as
bactérias e a relação dos indivíduos com o meio
ambiente. Tudo isso com instalações artísticas e
interatividade, mostrando como as manifestações da
vida biológica se relacionam com tudo que há no
planeta. Quem guia o visitante por esse universo tão
rico e pouco explorado está invisível aos olhos:
fungos, bactérias e vírus.

"A atuação educativa do Museu Vale em seu momento
Extramuros, visa continuar o seu legado de promover
cultura, educação e formação, sempre próximo às
escolas, articulando arte, ciência e experiências
sensoriais, de forma a expandir os conceitos de ensino
e aprendizagem", afirma Claudia Afonso, diretora do
Museu Vale.

Ciências e Meio Ambiente

Idealizado pelo curador e criador interdisciplinar
Marcello Dantas, em parceria com o físico Luiz Alberto

Rezende de Oliveira, um dos idealizadores e ex-
curador do Museu do Amanhã, o Busão é um projeto
realizado por Renata Lima, que dirige a Das Lima
Produções, e a dupla Lilian Pieroni e Luciana Levacov,
da Carioca DNA.

O Busão das Artes nasceu da força de vontade da
Carioca DNA e da Das Lima em educar, humanizar e
sensibilizar, abordando dois temas urgentes e atuais:
ciência e meio ambiente. Esse projeto acontece em
praças e outros espaços públicos, gratuitamente, e
está aberto a todos. Uma equipe capacitada de
mediadores e arte educadores irá atender e
aprofundar os conteúdos apresentados. Procuramos
sempre buscar qualidade de vida e tornar a cidade um
ambiente vivo", afirma Luciana Levacov, sócia da
Carioca DNA.

"Com esse projeto, buscamos democratizar o acesso
ao conhecimento científico e biológico, mostrando a
importância de conhecer o próprio corpo, as bactérias
que vivem em nós e as que nos cercam. Respeitar as
interações e processos do meio ambiente é essencial
para a continuidade de vida terrestre", ressalta Luiz
Alberto Rezende Oliveira.

Novas descobertas

Quem for ao Busão vai descobrir que há mais de um
quatrilhão de bactérias na Terra, dos quais 100 bilhões
habitam o corpo humano, e 99,99% ainda sequer
foram descobertas. Todos os seres vivos estão
profundamente interligados, e suas existências se
definem pelas linhas de fronteira e de intercâmbio
entre cada ser. "A luta ancestral entre fungos,
bactérias e vírus, que estão relacionados ao início e ao
fim da vida. E é esse conceito que o Busão pretende
divulgar. Não nos damos conta de que temos mais
bactérias no organismo do que há estrelas no céu",
comenta Oliveira.

Com obras dos artistas Jaider Esbell, Piero Manzoni,
Ricardo Carvão, Ricardo Siri, Suzana Queiroga, Vik
Muniz, Vivian Caccuri e Walmor Corrêa, o projeto
iniciou em 2021, no Rio de Janeiro, onde o Busão das
Artes realizou cinco paradas até 2022 (Praça Santos
Dumont, Parque Madureira, Praça Mauá, Cidade das
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Artes e Bangu Shopping).

Marcello Dantas destaca que, em razão da pandemia
da Covid-19, as pessoas acabaram aprendendo mais
sobre uma série de processos não perceptíveis a olho
nu, mas que mudam o curso da história. Essa
dimensão microbial, seja do fungo, da bactéria ou do
vírus, está ativa e tem muito a nos dizer. É preciso
inocular na cabeça das pessoas a consciência sobre
essas dinâmicas e usar a arte como plataforma para
entender as forças que estão em constante relação",
afirma o curador.

Ao falar de fungos, bactérias e vírus, o Busão traz a
diversidade para o centro da discussão, partindo do
próprio conceito da existência. Oliveira lembra que, até
1995, os biólogos pensavam que uma floresta era uma
coleção de árvores e que os indivíduos árvores se
definiam pela sua singularidade, independente de tudo
que os rodeava. Hoje, a ciência assegura que há uma
rede de fungos subterrânea que conecta os vegetais e
transforma essa coleção em uma sociedade, de tal
maneira, que as árvores mais velhas cuidam das mais
novas e as saudáveis auxiliam as doentes. E isso vale
para qualquer ser vivo, de acordo com o físico.

"O Busão propõe uma experiência sensorial e
cognitiva para levar informação adiante, mostrando
como a diversidade integra todos os grupos. Nós tanto
pertencemos a um ecossistema exterior, que fora da
gente nos nutre e nos sustenta, assim como cada um
de nós é em si um ecossistema. O Busão busca
apresentar um conceito original do século XXI: a
diversidade integra unidades. Não podemos falar
apenas em seres diversos. Cada um desses seres é,
em si, uma fonte de diversidade. O que estamos
levando ao Espírito Santo é, para nós, uma missão de
responsabilidade social", conta Marcello Dantas.

Atuação extramuros expande presença do Museu Vale

Em seus 25 anos de história, o Museu Vale já realizou
53 grandes exposições e recebeu mais de 2,2 milhões
de visitantes. Desde o início de 2023 com ações
extramuros, o museu tem alcançado novos públicos -
chegando às praças, parques, novos espaços e a
cada vez mais pessoas de municípios da Grande
Vitória, no estado do Espírito Santo e além dele,
através de intercâmbios e troca de conhecimento.

O Museu Vale promove atividades de arte-educação
em escolas públicas do estado, no Parque Botânico
Vale, em Vitória, e na Reserva Natural Vale, em
Linhares. E, em 2023, promoveu também três
exposições, que tiveram público de mais de 73 mil
pessoas: "O Extraordinário Mundo de Leonardo Da
Vinci", na Cidade da Inovação do IFES - Instituto
Federal do Espírito Santo; e "Memórias do Futuro -

Um Olhar sobre a Coleção do Instituto Histórico e
Geográfico Brasileiro", "De Onde Surgem os Sonhos |
Coleção Andrea e José Olympio Pereira", ambas no
Palácio Anchieta.

Conheça mais sobre as experiências do Busão das
Artes

Também quem for ao Busão poderá conferir, por
exemplo, fotos de umbigos feitas pelo artista Vik
Muniz, mostrando que eles são únicos para cada
indivíduo, e que assim tem um forte caráter identitário.
Já o artista Jaider Esbell (1979-2021), indígena da
etnia Macuxi, apresenta a obra "A vida vem da luz
invisível - Os povos que moram no nosso corpo".
Produzido especialmente para o Busão, com 120x140
cm, o trabalho faz alusão à constante metamorfose
que é a vida. "É um trabalho que faz pensar que, para
além da nossa vida e do nosso pensamento, há uma
infinidade de outras formas de vidas tão complexas e
interativas no mundo, sem que nos demos conta",
refletiu Esbell em depoimento feito por ocasião da
estreia no Rio de Janeiro.

Já a artista Suzana Queiroga propõe um mergulho no
habitat das bactérias, com uma instalação que
permitirá ao visitante interagir com uma simulação do
ambiente desses seres microscópicos. Com recortes
em placas de policarbonato alveolar em cores
translúcidas, ela construiu uma obra que terá cerca de
270x189x210m. Suzana mesclou o conceito das
placas de Petri - usadas para o cultivo e análise de
microorganismos em laboratório - com a proposta de
sua série "O mundo segue indiferente a nós". Através
da superposição de layers de papeis coloridos, a
artista visual carioca trabalha a ideia de redes
diversas, desde os neurônios até as tramas das
cidades, os fluxos dos líquidos, a diversidade dos
desenhos moleculares, a microbiologia e o tecido
cósmico. Meu desejo é tornar tridimensional o universo
da microbiologia, especificamente o das bactérias, e
trazer para a escala urbana e para a experiência do
olhar. Quero trabalhar a ideia de sermos ecossistemas
ambulantes em que convivem diversos reinos em
harmonia, guerra e/ou colaboração", explica a artista.

No Busão, também será possível saber quanto pesam
os micróbios existentes no organismo de um indivíduo,
através de uma balança que calcula o peso não-
humano. Sem falar no trabalho do artista Walmor
Correa, que envolve de forma bem-humorada sereias
e pikaias. Pikaias? Sim uma espécie de animal
marinho que viveu há cerca de 500 milhões de anos,
no período Cambriano. Deste curioso cruzamento
entre lenda e ciência, surge "O beijo da pikaia".
Idealizei o encontro, em alto mar, entre duas pikaias;
imaginei o contato das antenas e das bocas; imaginei
até mesmo um beijo ou, numa abordagem menos
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românt ica,  a pr imeira t roca de bactér ias.  É
interessante pensar que, em dez segundos de um
beijo, permutamos cerca de 80 milhões de bactérias.
E, de acordo com especialistas, isso quase sempre é
bom, porque as bactérias da chamada microbiota
garantem um funcionamento melhor do organismo",
conta Corrêa.

Com tantos conceitos novos em discussão, é possível
que o Busão instigue mais dúvidas do que certezas.
Pensando nisso, na parte externa, haverá recipientes
com perguntas, para que os visitantes possam refletir
sobre o que viram e sobre a própria condição humana:
"Só somos humanos, porque somos inumanos",
provoca Luiz Alberto.

Para os criadores do Busão, a ideia de circular por
praças da cidade traz novos elementos de análise.
Eles consideram estes espaços públicos um local de
conversa em que, pela diversidade de seus
frequentadores, há uma intensa troca bacteriológica.
"Esta é a dimensão ética e política do Busão. Ao não
colocar fronteiras entre a ciência e a arte, e criar
diálogo com as pessoas estamos também propondo
uma revisão do próprio sentido de cidadania", finaliza
Oliveira.

Sobre as obras

Cada artista levou um pouco de sua essência para
contribuir com o projeto, propondo experiência visuais
e sensoriais para o público:

"A vida vem da luz invisível - Os povos que moram no
nosso corpo" é a obra de Jaider Esbell (1979-2021),
indígena da etnia Macuxi, e mostra a interação entre
fungos e bactér ias -  uma das mais ant igas
colaborações e compet ições da natureza.

"Merde Essenciel" foi criada por Piero Manzoni (1933-
1963) e fala sobre o destino das fezes na Natureza, ao
tornarem-se um ambiente de nutrientes e bactérias
que impulsionam novas vidas enquanto preservam sua
identidade biológica.

"Como conversar com árvores" , de Ricardo Carvão, é
composta por esculturas de materiais reutilizados que
mostram como as substâncias atravessam e se
transformam dentro de cada célula do corpo, bem
como nas árvores.

"Polonizando ideias" é a de Ricardo Siri, que traça um
paralelo entre os humanos e as abelhas a partir da
biologia e da essencial arte de polinização, permitindo
que o ciclo reprodutivo das flores seja completado.

"Curiosar" , de Suzana Queiroga, traz uma experiência
tridimensional dos corpos se entrelaçando com

camadas de culturas bacterianas em escala humana.

"Umbigos" é a mostra de Vik Muniz, com a mais
completa biometria de um ser humano: a microflora do
umbigo (mais identitária do que qualquer outra forma
de tornar o indivíduo único).

"Sesmaria Soundsystem" , de Vivian Caccuri, é um
sistema de som modelado puramente a partir de
rapadura obtida da cana-de-açúcar, reinterpretando
derivados da cana em mídia de reprodução de som
que ecoam barulho das folhas da cana, das
queimadas e dos insetos que gravitam em torno do
material.

"Pikaia" é a instalação de Walmor Corrêa, que oferece
a imagem do beijo imaginário da Pikaia gracilens -
animal marinho extinto que viveu há 505 milhões de
anos, no período Cambriano na forma de cartazes e
adesivos.

Sobre Luiz Alberto Rezende de Oliveira

Físico, doutor em Cosmologia, foi pesquisador do
Instituto de Cosmologia, Relatividade e Astrofísica
(ICRA-BR) do Centro Brasileiro de Pesquisas Físicas
(CBPF/MCTI), onde também atuou como professor de
História e Filosofia da Ciência. Professor, palestrante e
consultor de diversas instituições, foi curador do
Museu do Amanhã do Rio de Janeiro.

Sobre Marcello Dantas

Criador interdisciplinar, trabalha na fronteira entre a
arte e a tecnologia, produzindo exposições, museus e
múlt ip los projetos que buscam proporcionar
experiências de imersão por meio dos sentidos e da
percepção. Esteve por trás da concepção de diversos
museus, entre os quais o Museu da Língua
Portuguesa e a Japan House, em São Paulo; o Museu
do Homem Americano e o Museu da Natureza, no
Piauí; e o Museu do Caribe, na Colômbia. Assinou a
curadoria de exposições de artistas estrangeiros de
renome como Ai Weiwei, Anish Kapoor, Jenny Holzer,
Michelangelo Pistoletto, Peter Greenaway, Rebecca
Horn, Bill Viola e Laurie Anderson. Foi também diretor
artístico do Pavilhão do Brasil na Expo Shanghai 2010;
do Pavilhão do Brasil na Rio+20; e da Estação Pelé,
em Berlim, na Copa do Mundo de 2006. Integra o
corpo de curadoria da Bienal de Vancouver desde
2014.

Museu Vale apresenta Busão das Artes

Data: 6 a 31 de março de 2024

Local: Parque Municipal Pedra da Cebola, em Vitória
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Horário de funcionamento: quarta-feira a domingo, das
9 às 17h; sendo na quinta-feira com horário estendido,
das 9 às 21h

Visitas agendadas: escolas e instituições devem enviar
e-mail para agendamento@busaodasartes.com.br e
realizar o agendamento da visita

Entrada gratuita

I n f o r m a ç õ e s :  w w w . m u s e u v a l e . o r g  e
w w w . b u s a o d a s a r t e s . c o m . b r

Site:

https://www.jornalempresariall.com.br/noticias/vale/mus

eu-vale-apresenta-busao-das-artes-projeto-de-ciencia-e-

arte-interativo-e-gratuito-pela-primeira-vez-em-vitoria
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ARTIGO - Startup: O que é e quais os
caminhos para o sucesso? (Artigo)
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Uma startup é uma empresa emergente, geralmente
de base tecnológica, que busca desenvolver um
modelo de negócios inovador para solucionar um
problema específico no mercado, ou mesmo, um novo
produto ou solução tecnológica que atenda
determinadas demandas de forma simples, mais
rápida e eficaz.

O sucesso de uma startup é influenciado por uma
série de fatores, e não existe uma fórmula única para
garantir o êxito. No entanto, é importante que as
empresas respeitem as boas práticas e abordagens
para trilharem o caminho do sucesso.

É fundamental entender que as startups têm em sua
característica principal serem pequenas, de uma ou
duas pessoas inicialmente, até chegar à maturidade,
ou seja, se tornar uma empresa consolidada no
mercado. Para isso, passam por várias fases distintas
durante seu desenvolvimento.

A ideia é a primeira fase da startup, o jardim de
infância da startup, também conhecida como ideação.
Após os fundadores identificarem uma proposta de
negócio inovadora para resolver uma demanda de
mercado, começam a delinear o conceito da startup e
avaliam sua viabilidade. As incubadoras são uma
oportunidade de se obter suporte e orientação para
seguir os próximos passos.

O Espírito Santo conta com diversas incubadoras e
espaços de inovação que apoiam o desenvolvimento
de startups e empreendimentos inovadores:

Incubadora de Empresas da Ufes (IEBT);

Ifes Incubadora;

Incubadora de Empresas de Vila Velha (IEVV);

Ninho de Empresas;

Hub de Inovação Ifes.

Já a validação é a fase comparada ao ensino
fundamental das startups. Os empreendedores
procuram validar sua ideia através de pesquisas de
mercado, feedback de potenciais clientes e análises

de concorrência. O objetivo é confirmar se há uma
demanda real para o produto ou serviço proposto.

Com base na validação, quando a empresa ganha um
CNPJ, pode-se dizer que a startup está no ensino
médio. Ela começa a desenvolver um Produto Mínimo
Viável (MVP). O MVP é uma versão simplificada do
produto ou solução tecnológica que permite aos
fundadores testarem sua proposta no mercado com o
mínimo de recursos. Havendo aderência no mercado,
chega a hora do lançamento (Go-to-Market).

Vale ressaltar que o processo de aceleração de
startups pode contribuir para o sucesso e, geralmente,
ocorre quando uma empresa está em um estágio mais
avançado em comparação com a fase inicial de
incubação.

As startups que buscam aceleração geralmente já
passaram pela fase de ideação e validação inicial e
possuem um produto ou serviço no mercado. Um bom
exemplo capixaba é o Centelha ES, voltado para
fomentar o empreendedorismo que busca apoiar
ideias inovadoras e startups no estado.

Os investidores anjo são uma opção de conseguir
recurso para o projeto, além dos investimentos raiz,
que são obtidos de familiares e amigos. Os incentivos
do Estado, por meio de fundos, também têm uma
significativa contribuição para que as startups sejam
vitoriosas nos desafios de mercado, como por
exemplo:

Investe ES; Linhas de crédito do Baneste para
empresas, incluindo startups;

A Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes): Apoia projetos de pesquisa e
inovação, fornecendo financiamento para iniciativas
inovadoras;

Centelha ES: Visa apoiar a criação de startups
inovadoras no estado, proporcionando recursos
financeiros e suporte;

Fundo de Investimento em Participações (Fips) do
Bandes; o Bandes é cotista de quatro fundos com foco
em empreendimentos e ideias inovadoras: Funses1;
Criatec 3; Primatec; Seed4science e Fundo Anjo.
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A startup lança oficialmente seu produto no mercado.
Esta fase envolve estratégias de marketing, aquisição
de clientes e aprimoramento contínuo com base no
feedback dos usuários.

Se o produto ganha aceitação no mercado, vem o
crescimento (Scale-up). É o ensino superior da
empresa, quando a startup concentra-se em escalar
suas operações. Isso pode incluir expansão para
novos mercados, aumento da base de clientes e
otimização dos processos internos.

Após ser lançada, a startup busca consolidar sua
posição no mercado.  Isso pode envolver  a
diversificação de produtos, parcerias estratégicas e a
busca por rentabilidade sustentável. É a formação
acadêmica da Startup. Muitas das startups chegam
nesta fase e não se consolidam e entram na chamada
"Curva da Morte", onde a saída com prováveis
prejuízos pode dar fim à startup.

O próximo passo é o doutorado para aquelas que
atingiram a maturidade, quando estabeleceram uma
posição sólida no mercado. Em alguns casos, os
fundadores podem optar por manter a empresa
privada e continuarem operando a longo prazo. Outras
opções incluem a venda da empresa (exit) ou abrir
capital, além dos Fundos de Investimento em
Participação.

O sucesso ou a morte das startups depende de como
essas ideias inovadoras vão percorrer esses
caminhos. Sair da incubadora e aceleradora para se
lançar no mercado é um grande desafio para os seus
fundadores.

Vale lembrar que essas fases podem variar
dependendo da natureza da startup, do setor em que
atua e das decisões estratégicas dos fundadores.
Além disso, nem todas as startups passam por todas
as fases, e algumas podem enfrentar desafios que
encerrem as operações em estágios anteriores.

Em síntese, o sucesso de uma startup depende de
uma série de fatores, a começar por entender o
mercado onde ela está inserida. É fundamental que o
produto ou serviço ofertado atenda a um problema real
do mercado, além de construir, desde sua etapa
inicial, uma equipe forte que mantenha o foco no
cliente.

É preciso aprender com os erros e não ter medo de
falhar. A adaptação às realidades pode decidir sobre a
vida da startup. Gerenciar e planejar os recursos para
que não falte capital fortalece o empreendimento. Já
os recursos junto aos fundos de investimento, no
estado, são uma opção madura, desde de que se
tenha um plano de negócios sólido, que demonstre o

potencial de retorno para os investidores. Atender a
esses critérios e conquistar um lugar no mercado é o
doutorado da startup.

Cada startup é única e sujeita às adaptações
específicas. O sucesso, muitas vezes, resulta da
combinação de uma ideia sólida, execução eficiente e
uma abordagem orientada para o cliente.

Por Juba Paixão - Jornalista, publicitário e empresário
de comunicação institucional - detentor da Cruz do
Mérito da Comunicação, categoria Comendador, pela
Câmara Brasileira de Cultura.

Site: https://revistaekletica.com.br/artigo-startup-o-que-

e-e-quais-os-caminhos-para-o-sucesso/
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Estudantes do IFES vão representar o Brasil
na final do Invent For The Planet, na França
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/11/RDIOBANDNEW

SFM901ES-17.23.28-17.34.03-1710195958.mp3
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Polícia indicia 9 pessoas por morte de idoso
a tiro dentro de hospital no ES
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Jaciele Simoura

Reporter
/

jsimoura@redegazeta.com.br

A madrugada do dia 25 de junho de 2023 foi de terror
na Avenida Leitão da Silva, no bairro Gurigica, em
Vitória. Um tiroteio, que durou mais de uma hora,
terminou com a morte de Daniel Ribeiro Campos da
Silva, de 68 anos - que estava internado há dois anos
em um quarto de um hospital da região após ter
sofrido um AVC. A bala atravessou a parede e atingiu
o paciente na têmpora .

A imagem de Hykelmy Ribeiro de Souza divulgada
pela polícia é de quando ele era menor de idade. No
entanto, segundo a investigação, a participação dele
no crime ocorreu quando já era maior de idade.

Quase nove meses depois, a Polícia Civil , por meio
Divisão Especializada de Homicídios e Proteção à
Pessoa (DHPP) de Vitória, apresentou a conclusão do
inquérito policial. Ao todo, foram indiciadas nove
pessoas, sendo sete maiores de idade e dois
adolescentes. Três dos maiores idade estão presos e
quatro foragidos. A polícia pediu a apreensão dos
menores e aguarda a Justiça.

As investigações levaram até o autor do disparo que
atingiu o paciente. Foi da arma de Guilherme de
Oliveira Florentino, vulgo Gui Capeta, de 22 anos,
preso em Aracruz, que saiu o tiro. Segundo a polícia,
ele não é só o responsável pelo disparo como,
também, por ordenar os ataques na data do tiroteio.

Os presos são:

Foragidos:

Minutos antes da madrugada de tiros e incêndios, o
jovem de 16 anos, Carlos Eduardo Cabral de Oliveira,
foi morto após ser espancado . A morte do jovem, que
teve o corpo encontrado na escadaria de Gurigica,
incentivou todas as ocorrências daquela noite de
terror, conforme a Polícia Civil.

O assassinato ainda é investigado. "Investigação do

adolescente morto tem duas linhas: uma que teria sido
os traficantes e outra, mais fraca, que seria policiais
militares", contou o chefe da DHPP.

O delegado Marcelo Cavalcanti explica que não está
excluída a possibilidade que o próprio Guilherme - que
ordenou os ataques da madrugada - seja responsável
pelo espancamento do adolescente.

Com a morte de Carlos Eduardo, começou uma
confusão provocada pelos criminosos que tentaram
queimar um carro na Avenida Leitão da Silva. Uma
viatura da Polícia Militar estava no local e evitou o
crime. Neste momento, os traficantes recuaram para o
Morro do Jaburu e começaram a atirar contra os
militares, que procuram abrigo.

Esses disparos, que começaram por volta das 23h30
do dia 24 de junho, adentrou a madrugada do dia
seguinte. Por volta das 3h25, o hospital acionou a
guarnição afirmando que um paciente havia sido
alvejado.

O delegado explicou que, durante o tiroteio, havia três
pontos de disparos no Morro do Jaburu: dois próximo
ao hospital onde o paciente foi baleado e um próximo
a Avenida Vitória.

Ainda durante o tiroteio, um grupo de criminosos
desceu até a rua Carlos Alves ( veja vídeo abaixo ) e
tentaram parar os veículos que passavam na Avenida
Vitória. Dois deles conseguiram incendiar uma
caminhonete Hilux.

Para o delegado Marcelo Cavalcanti, as investigações
daquela madrugada do dia 25 de junho foram uma das
mais desafiadoras nos 11 anos de trabalho com
homicídios.

"Com a ajuda da polícia científica, identificamos a
trajetória não só o local que o Daniel foi atingido, mas
outros pontos. Nesses locais foram recolhidas
cápsulas e foram ident i f icas seis armas,  e
apreendemos três. Uma delas, apreendida em
Aracruz, pertencia a Guilherme", explicou o delegado.

Pelos crimes, todos respondem por homicídio e
associação criminosa. Os sete com mais de 18 anos
também foram indiciados por corrupção. Além disso,
todos os nove vão responder sete vezes, cada um, por
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tentativa de homicídio contra sete policiais militares.

Na época do caso, a perícia da Polícia Civil informou
que o disparo teria partido da parte de cima do morro.
"A perícia esteve no local à noite e eu solicitei que ela
retornasse pela manhã, para ter uma melhor
visibilidade, e eles então traçaram a trajetória do
projétil, que vem numa linha descendente, do morro
para a pista, a aproximadamente 33 metros do
hospital", declarou o delegado-geral da Polícia Civil,
José Darcy Arruda.

Confira no mapa abaixo onde ocorreram os principais
fatos da noite de sábado (24) e madrugada de
domingo (25) no bairro Gurigica, nas imediações da
Leitão da Silva. Clique em cima dos números para
saber onde e como foram as sequências dos fatos.

No mapa, clique nos números para entender a história.

O tiroteio na região na madrugada atingiu também
prédios em Bento Ferreira . Consultório odontológico
na Reta da Penha, na Praia do Canto , também teve
janelas quebradas pelos disparos. Outros locais
atingidos foram o prédio da reitoria do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes), na Leitão da Silva .

A morte do paciente Daniel Ribeiro Campos da Silva,
de 68 anos, no leito de hospital por uma bala perdida
que atravessou a parede durante um tiroteio, na
madrugada do dia 25 de junho de 2023, revoltou
familiares.

Daniel estava internado havia dois anos por um AVC
na clínica de cuidados paliativos Total Health, que fica
dentro do Complexo Life Vix Mall, no quinto andar, ao
lado do hospital MedSênior, na avenida Leitão da
Silva, em Vitória.

A perita aposentada Jerusa Durr Aguiar, de 72 anos,
conversou com a reportagem da TV Gazeta e disse
como ela recebeu a notícia.

Jerusa conta que Daniel teve um AVC hemorrágico há
dois e estava na clínica de cuidados paliativos. "Ele
era lúcido, ele não conseguia verbalizar, mas ele
entendia tudo. Ele chorava quando a gente chegava,
fazia positivo para a gente. Tem uns vídeos dele com
o fisioterapeuta trabalhando. Ele também ia de cadeira
de rodas lá fora tomar sol", detalha.

Para os pacientes, acompanhantes e funcionários do
complexo de saúde na Leitão da Silva, a madrugada
foi de terror e medo de ser atingido por tantos
disparos. Uma acompanhante de paciente, que estava
em um quarto da clínica e preferiu não se identificar,
relatou como foram momentos de intensa troca de
tiros no entorno do hospital.

Ela conta que o tiroteio começou por volta das 2h50 e
que teria durado mais de meia hora. Depois,
esporadicamente, o barulho dos tiros e clarões do
foguetório retornava, tendo sido possível ouvir até
rajadas de metralhadora. O que ficou da noite foi muito
medo de se deslocar pelo quarto, principalmente de
chegar perto da parede.

"Era muito disparo, muito próximo das janelas dos
quartos, que têm vista para o morro. Então o medo foi
constante durante essa madrugada porque a gente
pensava que poderia uma bala perdida acabar
atingindo o prédio do hospital nesse meio tempo. Acho
que durou uns 40 minutos, eu senti vontade de ir ao
banheiro e fiquei muito tensa, com muito medo, porque
eu estava me aproximando mais da parede, na direção
desse morro, então foi bem complicado."

Site: https://www.agazeta.com.br/es/policia/policia-

indicia-9-pessoas-por-morte-de-idoso-a-tiro-dentro-de-

hospital-no-es-0324
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Destaques do Jornal TV Vitória
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/11/TVVITRIARECOR

DES-19.25.24-19.25.55-1710200654.mp4
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Alunos da Rede Pública de Cariacica tiveram
um projeto de sustentabilidade selecionado

para disputar campeonato mundial na França
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Entrevistado: Guilherme Guilhermino - Orientador da
pesquisa/Ifes

Entrevistado: Daniel Cipriano - Estudante de Físico

Entrevistado: Gabriel Costa - Estudante de Economia

Entrevistado: Manuela Acco de Barros - Estudante de
Engenharia de Produção

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/11/TVVITRIARECOR

DES-19.40.38-19.43.16-1710204925.mp4
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Artigo do Ifes premiado por associação dos
EUA em fabricação de ferro e aço. - IFES

(Últimas notícias.)
 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Editor

O Brasil alcançou um feito inédito na área científica
com a conquista do prêmio da AIST. O artigo intitulado
"Use of CaO-Al2O3 Synthetic Slag on EAF Tapping for
Steel Desulfurization" foi o grande vencedor do "Ladle
& Secondary  Ref in ing  Best  Paper  Award" ,
reconhecimento concedido pela Association for Iron &
Steel Technology (AIST) ao melhor trabalho na seção
de Refino Secundário de Aços.

Essa é a primeira vez que um artigo científico
brasileiro recebe esse prestigioso prêmio, criado em
2005. O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) foi
a instituição brasileira pioneira a ser agraciada com
essa honraria. O anúncio oficial da premiação ocorrerá
durante o Congresso AISTech 2024, que será
realizado de 6 a 9 de maio, em Columbus, Ohio (EUA).

O estudo que originou o artigo foi desenvolvido a partir
da dissertação "Desenvolvimento de Escórias à Base
de CaO-Al2O3 para dessulfuração de Aços no
Vazamento do FEA", elaborada pelo ex-aluno do
Programa de Pós-Graduação em Engenharia
Metalúrgica e de Materiais (Propemm), Lucas da Silva
Renato. A orientação ficou a cargo do professor José
Roberto de Oliveira, do Campus Vitória. Além disso,
participaram da publicação os estudantes Raphael
Mariano de Souza e Víctor dos Santos Dagostini, os
docentes Estefano Vieira e Felipe Fardin Grillo, e Jean
Carlo Camasmie de Paola, da empresa Green Rocks.

O foco do artigo está na utilização de escórias
sintéticas à base de CaO e Al2O3 para ajustar a
composição das escórias produzidas no vazamento do
forno elétrico, com o objetivo de melhorar a eficiência
da dessulfuração do aço. As escórias sintéticas foram
criadas a partir de uma mistura de cal, como fonte de
CaO, e refratários de alumina, como fonte de Al2O3.

O reconhecimento alcançado com esse prêmio reflete
o empenho do Programa de Pós-Graduação em
Engenharia Metalúrgica e de Materiais em promover a
internacionalização, em conformidade com as
diretrizes da Coordenação de Aperfeiçoamento de
Pessoal de Nível Superior (Capes) e do Ifes. O
coordenador do Propemm, Estefano Vieira, ressalta a

importância do prêmio e destaca a qualidade técnica
das pesquisas desenvolvidas pelos membros do
programa.

A Association for Iron & Steel Technology (AIST) é
uma organização sem fins lucrativos com mais de
16.600 membros em mais de 70 países ao redor do
mundo. A entidade conta com Comitês de Tecnologia
e seções de membros locais distribuídas em seis
continentes, representando uma vasta rede de
conhecimento e experiência no setor siderúrgico.

Este reconhecimento é um marco significativo para a
comunidade científica brasileira e demonstra a
competênc ia  e  a  qua l idade das pesqu isas
desenvolvidas no país. A conquista do prêmio da AIST
coloca o Brasil em destaque no cenário internacional
de fabricação de ferro e aço, evidenciando a
capacidade e o potencial do Brasil na área científica e
tecnológica.

No geral, o prêmio da AIST é um marco importante
para o Brasil, destacando a excelência da pesquisa
científica nacional e colocando o país em posição de
destaque no cenário mundial da fabricação de ferro e
aço.  Este reconhecimento é um ref lexo do
comprometimento e da competência dos profissionais
e pesquisadores brasileiros, que continuam a
contribuir significativamente para o avanço e o
desenvolvimento da ciência e da tecnologia no Brasil e
no mundo.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/artigo-do-ifes-

premiado-por-associacao-dos-eua-em-fabricacao-de-

ferro-e-aco-ifes/
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Inova Capixaba - Piscicultura in Foco
impulsiona o Desenvolvimento Regional e

Sustentável no Estado (Economia)
 

INFORME CAPIXABA. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Evento lançado pelo Inovapop busca fortalecer o setor
da piscicultura por meio de palestras, workshops e
exposições .

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), apresenta o Inova Capixaba - Piscicultura in
Foco, em Muniz Freire, evento que visa impulsionar o
desenvolvimento do setor da piscicultura no Estado do
Espírito Santo, buscando promover a inovação, a
geração de renda e o desenvolvimento regional.

A programação acontecerá nos dias 14 e 15 de março,
no Parque de Exposições em Muniz Freire, das 08h às
18h. Durante o evento, os participantes terão acesso a
uma série de palestras, workshops e demonstrações
práticas conduzidas por especialistas renomados no
campo da piscicultura. Serão abordados temas como
técnicas de cultivo, manejo sustentável, inovações
tecnológicas e oportunidades de mercado. Além disso,
haverá espaços para networking e troca de
experiências entre os produtores, empresários e
pesquisadores do setor.

"O Inova Capixaba - Piscicultura in Foco representa
um passo significativo para o desenvolvimento
econômico e social do Espírito Santo, especialmente
no setor da piscicultura. Este evento não apenas
busca impulsionar a inovação e fortalecer a cadeia
produtiva, mas também capacitar os profissionais
envolvidos, gerar renda e promover o desenvolvimento
regional. Portanto, este evento não é apenas uma
plataforma para o intercâmbio de conhecimentos e
tecnologias, mas também uma oportunidade para
promover o bem-estar social e econômico de nossa
comunidade. Vamos aproveitar ao máximo essa
oportunidade para construir um futuro mais próspero e
sustentável para todos os capixabas", pontuou o
secretário de Estado da Ciência, Tecnologia, Inovação
e Educação Profissional, Bruno Lamas.

Além das atividades programadas, o evento contará
com uma exposição de equipamentos, produtos e
serviços relacionados à piscicultura, proporcionando
aos participantes a oportunidade de conhecer as
últimas tendências e soluções disponíveis no mercado.
Essa exposição também será uma plataforma para

empresas e instituições apresentarem seus produtos e
serviços, estabelecerem parcerias e ampliarem sua
visibilidade no setor.

O que é o INOVAPOP?

O Programa de Popular ização da Inovação,
INOVAPOP, visa iniciar e implementar uma política
pública de Popularização da Ciência, Tecnologia e
Inovação (CTI) no Espírito Santo. Com o objetivo de
explorar fundamentos teóricos, propor eventos,
estabelecer parcerias e catalisar uma mudança
significativa na disseminação da CTI no estado, o
programa busca proporcionar acesso à cultura,
educação, ciência, tecnologia, pesquisa e inovação.
Baseado nas diretrizes da Constituição Federal e
Estadual, tem o objetivo de promover o bem-estar da
população e impuls ionar o desenvolv imento
sustentáve l ,  soc ia l  e  econômico,  enquanto
democrat iza o  acesso à CTI .

Serviço:

Evento: Inova Capixaba - Piscicultura In Foco

Data: 14 e 15 de março de 2024

Horário: Das 08h às 18h

Local: Parque de Exposições de Muniz Freire, Rua
Pedro Merçon, nº 260, Centro - Muniz Freire.

PROGRAMAÇÃO:

DIA: 14/03/2024 - QUINTA-FEIRA

08h - Recepção e credenciamento dos participantes

09h às 9h30 - Renato Bueno - SEMAG/MUNIZ
FREIRE/ES

Tema: Apresentação do Programa mais peixes, uma
realidade em Muniz Freire

09h30 às 10h - Lucimary Soromenho Ferri Nascimento
- INCAPER
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Tema: Ações se Ater do Incaper e a Piscicultura no ES

10h às 11h - Abertura Oficial

11h às 11h50 - Apresentação das Startups

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 14h30 - Francisco Chagas de Medeiros -
FIESP/MT

Tema: Piscicultura no Brasil, Cenário Atual e
Perspectivas Futuras

14h30 às 15h30 - Emanuel Ramos Viguetti - EPAGRI

Tema: A EPAGRI e a Piscicultura em Santa Catarina:
Profissionalização e Viabilidade Econômica

15h30 às 16h - João Victor Nascimento Tardim - INC.
SUL CAPIXABA

Tema: Planejamento inicial das atividades aquícolas

16h às 16h50 - MESA REDONDA

Tema: Aquicultura: oportunidades e desafios

17h às 17h50 - Apresentação de Startups e
tecnologias

19h às 22h - Praça de Alimentação (Aula show)

DIA: 15/03/2024 - SEXTA-FEIRA

8h - Recepção e credenciamento dos participantes

08h30 às 09h30 - Bruno de Lima Preto - IFES/Alegre

Tema: Policultivo de tilápias e camarões em água
doce

09h30 às 10h30 - Manuel dos Santos Pires Braz Filho

Tema: Rações verdes para piscicultura

10h30 às 10h50 - Intervalo

10h50 às 11h50 - Fábio Rosa Sussel - Instituto Pesca
São Paulo/SP

Tema: Produção Satisfatória x Gestão do Negócio

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 17h - Dia de Campo

Wathaanderson de Souza Rocha - Incaper/es

Tema: Construção e preparo de viveiros escavados

Lucimary Soromenho Ferri Nascimento - Incaper/es

Tema: Manejo Zootécnico na Piscicultura

Manuel dos Santos Pires Braz Filho - SENAR/SP

Tema: Qualidade da água de cultivo e aeração

18h - Encerramento

por Heliomara Ribeiro Mulullo/ Felipe Figueiredo

Site: https://informecapixaba.com.br/inova-capixaba-

piscicultura-in-foco-impulsiona-o-desenvolvimento-

regional-e-sustentavel-no-estado/
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Inova Capixaba - Piscicultura in Foco
impulsiona o Desenvolvimento Regional e

Sustentável no Estado
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Ricardo Madureira

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), apresenta o Inova Capixaba - Piscicultura in
Foco, em Muniz Freire, evento que visa impulsionar o
desenvolvimento do setor da piscicultura no Estado do
Espírito Santo, buscando promover a inovação, a
geração de renda e o desenvolvimento regional.

A programação acontecerá nos dias 14 e 15 de março,
no Parque de Exposições em Muniz Freire, das 08h às
18h. Durante o evento, os participantes terão acesso a
uma série de palestras, workshops e demonstrações
práticas conduzidas por especialistas renomados no
campo da piscicultura. Serão abordados temas como
técnicas de cultivo, manejo sustentável, inovações
tecnológicas e oportunidades de mercado. Além disso,
haverá espaços para networking e troca de
experiências entre os produtores, empresários e
pesquisadores do setor.

"O Inova Capixaba - Piscicultura in Foco representa
um passo significativo para o desenvolvimento
econômico e social do Espírito Santo, especialmente
no setor da piscicultura. Este evento não apenas
busca impulsionar a inovação e fortalecer a cadeia
produtiva, mas também capacitar os profissionais
envolvidos, gerar renda e promover o desenvolvimento
regional. Portanto, este evento não é apenas uma
plataforma para o intercâmbio de conhecimentos e
tecnologias, mas também uma oportunidade para
promover o bem-estar social e econômico de nossa
comunidade. Vamos aproveitar ao máximo essa
oportunidade para construir um futuro mais próspero e
sustentável para todos os capixabas", pontuou o
secretário de Estado da Ciência, Tecnologia, Inovação
e Educação Profissional, Bruno Lamas.

Além das atividades programadas, o evento contará
com uma exposição de equipamentos, produtos e
serviços relacionados à piscicultura, proporcionando
aos participantes a oportunidade de conhecer as
últimas tendências e soluções disponíveis no mercado.
Essa exposição também será uma plataforma para
empresas e instituições apresentarem seus produtos e
serviços, estabelecerem parcerias e ampliarem sua

visibilidade no setor.

O que é o INOVAPOP?

O Programa de Popular ização da Inovação,
INOVAPOP, visa iniciar e implementar uma política
pública de Popularização da Ciência, Tecnologia e
Inovação (CTI) no Espírito Santo. Com o objetivo de
explorar fundamentos teóricos, propor eventos,
estabelecer parcerias e catalisar uma mudança
significativa na disseminação da CTI no estado, o
programa busca proporcionar acesso à cultura,
educação, ciência, tecnologia, pesquisa e inovação.
Baseado nas diretrizes da Constituição Federal e
Estadual, tem o objetivo de promover o bem-estar da
população e impuls ionar o desenvolv imento
sustentáve l ,  soc ia l  e  econômico,  enquanto
democrat iza o  acesso à CTI .

Serviço:

Evento: Inova Capixaba - Piscicultura In Foco

Data: 14 e 15 de março de 2024

Horário: Das 08h às 18h

Local: Parque de Exposições de Muniz Freire, Rua
Pedro Merçon, nº 260, Centro - Muniz Freire.

PROGRAMAÇÃO:

DIA: 14/03/2024 - QUINTA-FEIRA

08h - Recepção e credenciamento dos participantes

09h às 9h30 - Renato Bueno - SEMAG/MUNIZ
FREIRE/ES

Tema: Apresentação do Programa mais peixes, uma
realidade em Muniz Freire

09h30 às 10h - Lucimary Soromenho Ferri Nascimento
- INCAPER

Tema: Ações se Ater do Incaper e a Piscicultura no ES
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10h às 11h - Abertura Oficial

11h às 11h50 - Apresentação das Startups

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 14h30 - Francisco Chagas de Medeiros -
FIESP/MT

Tema: Piscicultura no Brasil, Cenário Atual e
Perspectivas Futuras

14h30 às 15h30 - Emanuel Ramos Viguetti - EPAGRI

Tema: A EPAGRI e a Piscicultura em Santa Catarina:
Profissionalização e Viabilidade Econômica

15h30 às 16h - João Victor Nascimento Tardim - INC.
SUL CAPIXABA

Tema: Planejamento inicial das atividades aquícolas

16h às 16h50 - MESA REDONDA

Tema: Aquicultura: oportunidades e desafios

17h às 17h50 - Apresentação de Startups e
tecnologias

19h às 22h - Praça de Alimentação (Aula show)

DIA: 15/03/2024 - SEXTA-FEIRA

8h - Recepção e credenciamento dos participantes

08h30 às 09h30 - Bruno de Lima Preto - IFES/Alegre

Tema: Policultivo de tilápias e camarões em água
doce

09h30 às 10h30 - Manuel dos Santos Pires Braz Filho

Tema: Rações verdes para piscicultura

10h30 às 10h50 - Intervalo

10h50 às 11h50 - Fábio Rosa Sussel - Instituto Pesca
São Paulo/SP

Tema: Produção Satisfatória x Gestão do Negócio

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 17h - Dia de Campo

Wathaanderson de Souza Rocha - Incaper/es

Tema: Construção e preparo de viveiros escavados

Lucimary Soromenho Ferri Nascimento - Incaper/es

Tema: Manejo Zootécnico na Piscicultura

Manuel dos Santos Pires Braz Filho - SENAR/SP

Tema: Qualidade da água de cultivo e aeração

18h - Encerramento

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Secti

Heliomara Ribeiro Mulullo/ Felipe Figueiredo

(27) 99953-7923/(27) 3636-1806

comunicação@secti.es.gov.br

Site: https://sentinelacapixaba.com.br/inova-capixaba-

piscicultura-in-foco-impulsiona-o-desenvolvimento-

regional-e-sustentavel-no-estado/
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Inova Capixaba - Piscicultura in Foco
impulsiona o Desenvolvimento Regional e

Sustentável no Estado
 

ES1 - NOTÍCIAS. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), apresenta o Inova Capixaba - Piscicultura in
Foco, em Muniz Freire, evento que visa impulsionar o
desenvolvimento do setor da piscicultura no Estado do
Espírito Santo, buscando promover a inovação, a
geração de renda e o desenvolvimento regional.

A programação acontecerá nos dias 14 e 15 de março,
no Parque de Exposições em Muniz Freire, das 08h às
18h. Durante o evento, os participantes terão acesso a
uma série de palestras, workshops e demonstrações
práticas conduzidas por especialistas renomados no
campo da piscicultura. Serão abordados temas como
técnicas de cultivo, manejo sustentável, inovações
tecnológicas e oportunidades de mercado. Além disso,
haverá espaços para networking e troca de
experiências entre os produtores, empresários e
pesquisadores do setor.

"O Inova Capixaba - Piscicultura in Foco representa
um passo significativo para o desenvolvimento
econômico e social do Espírito Santo, especialmente
no setor da piscicultura. Este evento não apenas
busca impulsionar a inovação e fortalecer a cadeia
produtiva, mas também capacitar os profissionais
envolvidos, gerar renda e promover o desenvolvimento
regional. Portanto, este evento não é apenas uma
plataforma para o intercâmbio de conhecimentos e
tecnologias, mas também uma oportunidade para
promover o bem-estar social e econômico de nossa
comunidade. Vamos aproveitar ao máximo essa
oportunidade para construir um futuro mais próspero e
sustentável para todos os capixabas", pontuou o
secretário de Estado da Ciência, Tecnologia, Inovação
e Educação Profissional, Bruno Lamas.

Além das atividades programadas, o evento contará
com uma exposição de equipamentos, produtos e
serviços relacionados à piscicultura, proporcionando
aos participantes a oportunidade de conhecer as
últimas tendências e soluções disponíveis no mercado.
Essa exposição também será uma plataforma para
empresas e instituições apresentarem seus produtos e
serviços, estabelecerem parcerias e ampliarem sua
visibilidade no setor.

O que é o INOVAPOP?

O Programa de Popular ização da Inovação,
INOVAPOP, visa iniciar e implementar uma política
pública de Popularização da Ciência, Tecnologia e
Inovação (CTI) no Espírito Santo. Com o objetivo de
explorar fundamentos teóricos, propor eventos,
estabelecer parcerias e catalisar uma mudança
significativa na disseminação da CTI no estado, o
programa busca proporcionar acesso à cultura,
educação, ciência, tecnologia, pesquisa e inovação.
Baseado nas diretrizes da Constituição Federal e
Estadual, tem o objetivo de promover o bem-estar da
população e impuls ionar o desenvolv imento
sustentáve l ,  soc ia l  e  econômico,  enquanto
democrat iza o  acesso à CTI .

Serviço:

Evento: Inova Capixaba - Piscicultura In Foco

Data: 14 e 15 de março de 2024

Horário: Das 08h às 18h

Local: Parque de Exposições de Muniz Freire, Rua
Pedro Merçon, nº 260, Centro - Muniz Freire.

PROGRAMAÇÃO:

DIA: 14/03/2024 - QUINTA-FEIRA

08h - Recepção e credenciamento dos participantes

09h às 9h30 - Renato Bueno - SEMAG/MUNIZ
FREIRE/ES

Tema: Apresentação do Programa mais peixes, uma
realidade em Muniz Freire

09h30 às 10h - Lucimary Soromenho Ferri Nascimento
- INCAPER

Tema: Ações se Ater do Incaper e a Piscicultura no ES

10h às 11h - Abertura Oficial
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11h às 11h50 - Apresentação das Startups

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 14h30 - Francisco Chagas de Medeiros -
FIESP/MT

Tema: Piscicultura no Brasil, Cenário Atual e
Perspectivas Futuras

14h30 às 15h30 - Emanuel Ramos Viguetti - EPAGRI

Tema: A EPAGRI e a Piscicultura em Santa Catarina:
Profissionalização e Viabilidade Econômica

15h30 às 16h - João Victor Nascimento Tardim - INC.
SUL CAPIXABA

Tema: Planejamento inicial das atividades aquícolas

16h às 16h50 - MESA REDONDA

Tema: Aquicultura: oportunidades e desafios

17h às 17h50 - Apresentação de Startups e
tecnologias

19h às 22h - Praça de Alimentação (Aula show)

DIA: 15/03/2024 - SEXTA-FEIRA

8h - Recepção e credenciamento dos participantes

08h30 às 09h30 - Bruno de Lima Preto - IFES/Alegre

Tema: Policultivo de tilápias e camarões em água
doce

09h30 às 10h30 - Manuel dos Santos Pires Braz Filho

Tema: Rações verdes para piscicultura

10h30 às 10h50 - Intervalo

10h50 às 11h50 - Fábio Rosa Sussel - Instituto Pesca
São Paulo/SP

Tema: Produção Satisfatória x Gestão do Negócio

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 17h - Dia de Campo

Wathaanderson de Souza Rocha - Incaper/es

Tema: Construção e preparo de viveiros escavados

Lucimary Soromenho Ferri Nascimento - Incaper/es

Tema: Manejo Zootécnico na Piscicultura

Manuel dos Santos Pires Braz Filho - SENAR/SP

Tema: Qualidade da água de cultivo e aeração

18h - Encerramento

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Secti

Heliomara Ribeiro Mulullo/ Felipe Figueiredo

(27) 99953-7923/(27) 3636-1806

comunicaçã [email protected]

Fonte: GOVERNO ES

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), torna público o edital para processo de seleção
e matrícula para ingresso de alunos em cursos
Presenciais de qualificação profissional ofertados pelo
Programa QualificarES em parceria com o Serviço
Nacional de Aprendizagem Comercial (Senac) Área
Gastronomia na Unidade Móvel, no município da
Serra.

As inscrições podem ser feitas a partir desta segunda-
feira (11) e seguem até as 23h59 desta sexta-feira
(15). Para efetivar a inscrição, o candidato deverá
acessar o site ( https://qualificar.es.gov.br/ ), preencher
o formulário de cadastro e realizar a inscrição on-line.
No ato do cadastro/inscrição, o candidato deverá
informar o e-mail pessoal, pois a efetivação da
inscrição será vinculada ao e-mail informado, não
podendo ser alterado ou reutilizado por terceiros.
Apenas poderá haver um cadastro por e-mail e CPF.

"Essa iniciativa não apenas oferece oportunidades de
capac i tação,  mas também re força o  pape l
transformador da educação na vida dos cidadãos,
contribuindo para o desenvolvimento social e
econômico de nossa comunidade.  Estamos
compromet idos em fornecer as ferramentas
necessárias para que os alunos se destaquem e
alcancem o sucesso em suas carreiras", pontuou o
secretário de Estado da Ciência, Tecnologia, Inovação
e Educação Profissional, Bruno Lamas.

Serviço: Datas de inscrição: de 11/03 até 15/03
Resultado : 19/03

Informações adicionais: https://qualificar.es.gov.br/fale-
conosco
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Inscrições: https://qualificar.es.gov.br/

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Secti

Felipe Figueiredo e Heliomara Ribeiro Mulullo

(27) 3636 - 1806

[email protected]

Site: https://es1.com.br/inova-capixaba-piscicultura-in-

foco-impulsiona-o-desenvolvimento-regional-e-

sustentavel-no-estado/
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Da . Redação

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), apresenta o Inova Capixaba - Piscicultura in
Foco, em Muniz Freire, evento que visa impulsionar o
desenvolvimento do setor da piscicultura no Estado do
Espírito Santo, buscando promover a inovação, a
geração de renda e o desenvolvimento regional.

A programação acontecerá nos dias 14 e 15 de março,
no Parque de Exposições em Muniz Freire, das 08h às
18h. Durante o evento, os participantes terão acesso a
uma série de palestras, workshops e demonstrações
práticas conduzidas por especialistas renomados no
campo da piscicultura. Serão abordados temas como
técnicas de cultivo, manejo sustentável, inovações
tecnológicas e oportunidades de mercado. Além disso,
haverá espaços para networking e troca de
experiências entre os produtores, empresários e
pesquisadores do setor.

"O Inova Capixaba - Piscicultura in Foco representa
um passo significativo para o desenvolvimento
econômico e social do Espírito Santo, especialmente
no setor da piscicultura. Este evento não apenas
busca impulsionar a inovação e fortalecer a cadeia
produtiva, mas também capacitar os profissionais
envolvidos, gerar renda e promover o desenvolvimento
regional. Portanto, este evento não é apenas uma
plataforma para o intercâmbio de conhecimentos e
tecnologias, mas também uma oportunidade para
promover o bem-estar social e econômico de nossa
comunidade. Vamos aproveitar ao máximo essa
oportunidade para construir um futuro mais próspero e
sustentável para todos os capixabas", pontuou o
secretário de Estado da Ciência, Tecnologia, Inovação
e Educação Profissional, Bruno Lamas.

Além das atividades programadas, o evento contará
com uma exposição de equipamentos, produtos e
serviços relacionados à piscicultura, proporcionando
aos participantes a oportunidade de conhecer as
últimas tendências e soluções disponíveis no mercado.
Essa exposição também será uma plataforma para
empresas e instituições apresentarem seus produtos e
serviços, estabelecerem parcerias e ampliarem sua

visibilidade no setor.

O que é o INOVAPOP?

O Programa de Popular ização da Inovação,
INOVAPOP, visa iniciar e implementar uma política
pública de Popularização da Ciência, Tecnologia e
Inovação (CTI) no Espírito Santo. Com o objetivo de
explorar fundamentos teóricos, propor eventos,
estabelecer parcerias e catalisar uma mudança
significativa na disseminação da CTI no estado, o
programa busca proporcionar acesso à cultura,
educação, ciência, tecnologia, pesquisa e inovação.
Baseado nas diretrizes da Constituição Federal e
Estadual, tem o objetivo de promover o bem-estar da
população e impuls ionar o desenvolv imento
sustentáve l ,  soc ia l  e  econômico,  enquanto
democrat iza o  acesso à CTI .

Serviço:

Evento: Inova Capixaba - Piscicultura In Foco

Data: 14 e 15 de março de 2024

Horário: Das 08h às 18h

Local: Parque de Exposições de Muniz Freire, Rua
Pedro Merçon, nº 260, Centro - Muniz Freire.

PROGRAMAÇÃO:

DIA: 14/03/2024 - QUINTA-FEIRA

08h - Recepção e credenciamento dos participantes

09h às 9h30 - Renato Bueno - SEMAG/MUNIZ
FREIRE/ES

Tema: Apresentação do Programa mais peixes, uma
realidade em Muniz Freire

09h30 às 10h - Lucimary Soromenho Ferri Nascimento
- INCAPER

Tema: Ações se Ater do Incaper e a Piscicultura no ES
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10h às 11h - Abertura Oficial

11h às 11h50 - Apresentação das Startups

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 14h30 - Francisco Chagas de Medeiros -
FIESP/MT

Tema: Piscicultura no Brasil, Cenário Atual e
Perspectivas Futuras

14h30 às 15h30 - Emanuel Ramos Viguetti - EPAGRI

Tema: A EPAGRI e a Piscicultura em Santa Catarina:
Profissionalização e Viabilidade Econômica

15h30 às 16h - João Victor Nascimento Tardim - INC.
SUL CAPIXABA

Tema: Planejamento inicial das atividades aquícolas

16h às 16h50 - MESA REDONDA

Tema: Aquicultura: oportunidades e desafios

17h às 17h50 - Apresentação de Startups e
tecnologias

19h às 22h - Praça de Alimentação (Aula show)

DIA: 15/03/2024 - SEXTA-FEIRA

8h - Recepção e credenciamento dos participantes

08h30 às 09h30 - Bruno de Lima Preto - IFES/Alegre

Tema: Policultivo de tilápias e camarões em água
doce

09h30 às 10h30 - Manuel dos Santos Pires Braz Filho

Tema: Rações verdes para piscicultura

10h30 às 10h50 - Intervalo

10h50 às 11h50 - Fábio Rosa Sussel - Instituto Pesca
São Paulo/SP

Tema: Produção Satisfatória x Gestão do Negócio

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 17h - Dia de Campo

Wathaanderson de Souza Rocha - Incaper/es

Tema: Construção e preparo de viveiros escavados

Lucimary Soromenho Ferri Nascimento - Incaper/es

Tema: Manejo Zootécnico na Piscicultura

Manuel dos Santos Pires Braz Filho - SENAR/SP

Tema: Qualidade da água de cultivo e aeração

18h - Encerramento

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Secti

Heliomara Ribeiro Mulullo/ Felipe Figueiredo

(27) 99953-7923/(27) 3636-1806

comunicaçã [email protected]

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://fanoticias.com.br/inova-capixaba-

piscicultura-in-foco-impulsiona-o-desenvolvimento-

regional-e-sustentavel-no-estado/

299

https://fanoticias.com.br/inova-capixaba-piscicultura-in-foco-impulsiona-o-desenvolvimento-regional-e-sustentavel-no-estado/
https://fanoticias.com.br/inova-capixaba-piscicultura-in-foco-impulsiona-o-desenvolvimento-regional-e-sustentavel-no-estado/
https://fanoticias.com.br/inova-capixaba-piscicultura-in-foco-impulsiona-o-desenvolvimento-regional-e-sustentavel-no-estado/


Inova Capixaba - Piscicultura in Foco
impulsiona o Desenvolvimento Regional e

Sustentável no Estado
 

SITE BARRA / SÃO MATEUS / ES. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), apresenta o Inova Capixaba - Piscicultura in
Foco, em Muniz Freire, evento que visa impulsionar o
desenvolvimento do setor da piscicultura no Estado do
Espírito Santo, buscando promover a inovação, a
geração de renda e o desenvolvimento regional.

A programação acontecerá nos dias 14 e 15 de março,
no Parque de Exposições em Muniz Freire, das 08h às
18h. Durante o evento, os participantes terão acesso a
uma série de palestras, workshops e demonstrações
práticas conduzidas por especialistas renomados no
campo da piscicultura. Serão abordados temas como
técnicas de cultivo, manejo sustentável, inovações
tecnológicas e oportunidades de mercado. Além disso,
haverá espaços para networking e troca de
experiências entre os produtores, empresários e
pesquisadores do setor.

"O Inova Capixaba - Piscicultura in Foco representa
um passo significativo para o desenvolvimento
econômico e social do Espírito Santo, especialmente
no setor da piscicultura. Este evento não apenas
busca impulsionar a inovação e fortalecer a cadeia
produtiva, mas também capacitar os profissionais
envolvidos, gerar renda e promover o desenvolvimento
regional. Portanto, este evento não é apenas uma
plataforma para o intercâmbio de conhecimentos e
tecnologias, mas também uma oportunidade para
promover o bem-estar social e econômico de nossa
comunidade. Vamos aproveitar ao máximo essa
oportunidade para construir um futuro mais próspero e
sustentável para todos os capixabas", pontuou o
secretário de Estado da Ciência, Tecnologia, Inovação
e Educação Profissional, Bruno Lamas.

Além das atividades programadas, o evento contará
com uma exposição de equipamentos, produtos e
serviços relacionados à piscicultura, proporcionando
aos participantes a oportunidade de conhecer as
últimas tendências e soluções disponíveis no mercado.
Essa exposição também será uma plataforma para
empresas e instituições apresentarem seus produtos e
serviços, estabelecerem parcerias e ampliarem sua
visibilidade no setor.

O que é o INOVAPOP?

O Programa de Popular ização da Inovação,
INOVAPOP, visa iniciar e implementar uma política
pública de Popularização da Ciência, Tecnologia e
Inovação (CTI) no Espírito Santo. Com o objetivo de
explorar fundamentos teóricos, propor eventos,
estabelecer parcerias e catalisar uma mudança
significativa na disseminação da CTI no estado, o
programa busca proporcionar acesso à cultura,
educação, ciência, tecnologia, pesquisa e inovação.
Baseado nas diretrizes da Constituição Federal e
Estadual, tem o objetivo de promover o bem-estar da
população e impuls ionar o desenvolv imento
sustentáve l ,  soc ia l  e  econômico,  enquanto
democrat iza o  acesso à CTI .

Serviço:

Evento: Inova Capixaba - Piscicultura In Foco

Data: 14 e 15 de março de 2024

Horário: Das 08h às 18h

Local: Parque de Exposições de Muniz Freire, Rua
Pedro Merçon, nº 260, Centro - Muniz Freire.

PROGRAMAÇÃO:

DIA: 14/03/2024 - QUINTA-FEIRA

08h - Recepção e credenciamento dos participantes

09h às 9h30 - Renato Bueno - SEMAG/MUNIZ
FREIRE/ES

Tema: Apresentação do Programa mais peixes, uma
realidade em Muniz Freire

09h30 às 10h - Lucimary Soromenho Ferri Nascimento
- INCAPER

Tema: Ações se Ater do Incaper e a Piscicultura no ES

10h às 11h - Abertura Oficial
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11h às 11h50 - Apresentação das Startups

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 14h30 - Francisco Chagas de Medeiros -
FIESP/MT

Tema: Piscicultura no Brasil, Cenário Atual e
Perspectivas Futuras

14h30 às 15h30 - Emanuel Ramos Viguetti - EPAGRI

Tema: A EPAGRI e a Piscicultura em Santa Catarina:
Profissionalização e Viabilidade Econômica

15h30 às 16h - João Victor Nascimento Tardim - INC.
SUL CAPIXABA

Tema: Planejamento inicial das atividades aquícolas

16h às 16h50 - MESA REDONDA

Tema: Aquicultura: oportunidades e desafios

17h às 17h50 - Apresentação de Startups e
tecnologias

19h às 22h - Praça de Alimentação (Aula show)

DIA: 15/03/2024 - SEXTA-FEIRA

8h - Recepção e credenciamento dos participantes

08h30 às 09h30 - Bruno de Lima Preto - IFES/Alegre

Tema: Policultivo de tilápias e camarões em água
doce

09h30 às 10h30 - Manuel dos Santos Pires Braz Filho

Tema: Rações verdes para piscicultura

10h30 às 10h50 - Intervalo

10h50 às 11h50 - Fábio Rosa Sussel - Instituto Pesca
São Paulo/SP

Tema: Produção Satisfatória x Gestão do Negócio

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 17h - Dia de Campo

Wathaanderson de Souza Rocha - Incaper/es

Tema: Construção e preparo de viveiros escavados

Lucimary Soromenho Ferri Nascimento - Incaper/es

Tema: Manejo Zootécnico na Piscicultura

Manuel dos Santos Pires Braz Filho - SENAR/SP

Tema: Qualidade da água de cultivo e aeração

18h - Encerramento

Site: https://sitebarra.com.br/v8/inova-capixaba-

piscicultura-in-foco-impulsiona-o-desenvolvimento-

regional-e-sustentavel-no-estado/

301

https://sitebarra.com.br/v8/inova-capixaba-piscicultura-in-foco-impulsiona-o-desenvolvimento-regional-e-sustentavel-no-estado/
https://sitebarra.com.br/v8/inova-capixaba-piscicultura-in-foco-impulsiona-o-desenvolvimento-regional-e-sustentavel-no-estado/
https://sitebarra.com.br/v8/inova-capixaba-piscicultura-in-foco-impulsiona-o-desenvolvimento-regional-e-sustentavel-no-estado/


Reunião do Conselho Superior do Ifes nesta
sexta-feira (15) - IFES (Últimas notícias.)
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Por Editor

Reunião Ordinária do Conselho Superior do Ifes: saiba
como acompanhar

Na próxima sexta-feira (15), o Conselho Superior do
Ifes realizará mais uma reunião ordinária, marcada
para às 9 horas. O evento será realizado por
webconferência e terá transmissão ao vivo pelo canal
do Ifes no YouTube.

A pauta da reunião, bem como os documentos
relacionados, já estão disponíveis na sala Moodle do
Conselho Superior. Para ter acesso aos arquivos,
basta c l icar em "Acessar como vis i tante" e
acompanhar as discussões que serão realizadas.

Essa iniciativa visa promover a transparência das
ações do Ifes ,  permitindo que a comunidade
acadêmica e a sociedade em geral acompanhem de
perto as deliberações do Conselho Superior. É uma
oportunidade de conhecer as pautas em discussão e
entender melhor os rumos que a instituição está
tomando.

Portanto, se você se interessa pela gestão e
governança do Ifes, não perca a oportunidade de
assistir à reunião e ficar por dentro de tudo que será
debatido. A participação da comunidade é fundamental
para o fortalecimento da instituição e para a
construção de uma educação cada vez mais inclusiva
e de qualidade.

Acompanhe a transmissão ao vivo da reunião do
Conselho Superior do Ifes pelo canal oficial no
YouTube e fique por dentro de todas as decisões e
discussões que irão impactar o futuro da instituição.
Juntos, podemos contribuir para um Ifes melhor e
mais alinhado com as necessidades da sociedade.

Não perca essa oportunidade de participar e se
envolver! Acompanhe o evento e faça parte desse
momento importante para a comunidade acadêmica.
Juntos, podemos construir um Ifes mais forte e
comprometido com a educação de qualidade para
todos.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment
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Site: https://portalmaratimba.com.br/reuniao-do-

conselho-superior-do-ifes-nesta-sexta-feira-15-ifes/
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O ataque de governistas ao Coronel Ramalho
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Poder ESHoje

O deputado estadual Mazinho dos Anjos (PSDB) é um
dos quadros de confiança do Palácio Anchieta na
Assembleia Legislativa. O parlamentar, sobrinho de
Enivaldo dos Anjos - outro aliado histórico da gestão -,
é o presidente da Comissão de Justiça e dá a
chancela aos projetos enviados pelo governo.

Tendo essa introdução feita, se torna algo muito forte
quando o parlamentar, que é até mais discreto e
ponderado nos seus discursos, empunha um ataque
tão incisivo contra o ex-secretário de Estado da
Segurança Pública coronel Alexandre Ramalho, que
está às vésperas de se filiar ao PL. O fato ocorreu na
tarde dessa segunda-feira (11).

Mazinho iniciou a fala com elogios ao atual titular da
Sesp, Eugênio Ricas, e ao governador do Estado,
Renato Casagrande (PSB), pela prisão do traficante
Marujo. E alfinetou: "a secretaria de segurança, agora,
vai ter outro viés, com inteligência, com planejamento".

A alfinetada evoluiu para as agulhadas. Dirigindo-se
ao presidente da sessão, o deputado estadual
Delegado Danilo Bahiense (PL), o tucano afirmou que
a Comissão de Segurança, presidida por Bahiense, fez
dezenas de ofícios de convocação ao antigo
secretário, mas que não foram respondidos. "E, agora,
se coloca no partido de vossa excelência (Delegado
Danilo Bahiense), onde vários deputados do PL faziam
críticas à segurança pública", ponderou o parlamentar.

Mazinho prosseguiu o pensamento. O deputado, com
bases em Barra de São Francisco e Vitória, elencou
que Ramalho deu uma guinada radical na trajetória
dele, "se colocando como candidato da extrema direta
no município vizinho". E deu a bicada: "o que está
faltando na nossa política é coerência. Pessoas
coerentes na sua atuação, na sua linha".

"Em vez de atuar com suas virtudes, vai com as
conveniências que o eleitor quer ouvir. É uma tragédia
para a política e para a sociedade", disse Mazinho,
que lembrou que Ramalho estava num governo de
centro-esquerda e deu a guinada radicada para a
extrema-direita. "Para enganar a população? Eu tenho
certeza que isso não vai colar. Para o Executivo não
funciona. A população vai ficar preocupada em colocar
para governar uma pessoa incoerente", bradou
Mazinho.

Por fim, o tucano disse que Eugênio faz "gestão" e que

vai ouvir a Comissão de Segurança, que é presidida
por uma parlamentar independente/de oposição. A
reflexão de Mazinho leva a algumas conclusões.

A primeira delas é a de que a linha da "incoerência" de
Ramalho deverá ser trabalhada por apoiadores do
prefeito de Vila Velha, Arnaldinho Borgo (Podemos),
que tem o suporte do Palácio Anchieta. Será uma
forma de desconstruir o "caveira", como estratégia até
de colocar no oficial da Polícia Militar o uniforme de
"oportunista".

Aspas tão fortes, especialmente vindo de um
parlamentar reconhecido pela polidez, demonstram
que há incômodos, sim, com a movimentação de
Ramalho. Com a presença dele e Max Filho (PDT), há
leituras de que o pleito canela-verde, até então
analisado com chances de terminar no primeiro turno,
deverá, inevitavelmente, se encaminhar para o
segundo.

A terceira conclusão remete ao antigo ditado: "um dia
é caça, outro é do caçador". Se Ramalho era
especialista em prender bandidos em operações
cinematográficas, agora vai vira alvo de pesado
chumbo dos adversários, até então aliados na gestão
de Casagrande. Afinal, remetendo à sabedoria literária
de Augusto dos Anjos, em "Versos Íntimos", "a mão
que afaga é a mesma que apedreja". Sem querer, o
parnasiano mostrou uma lógica tão comum na política.

Algumas leis recentes de Vila Velha passaram no crivo
do Ministério Público Estadual e os processos de
inconstitucionalidade foram arquivados.

Menos de 48h após o pré-candidato à Prefeitura de
Vitória Luiz Paulo Vellozo Lucas (PSDB) divulgar
vídeo, produzido em Jesus de Nazareth, sobre seu
movimento, o prefeito da Capital, Lorenzo Pazolini
(Republicanos), foi justamente ao bairro visitar o novo
complexo de lazer da região.

Pazolini também aproveitou a ocasião, em Jesus de
Nazareth, para anunciar o reajuste salarial dos
servidores da Prefeitura de Vitória.

O presidente da Assembleia Legislativa, Marcelo
Santos (Podemos), celebrou que o capixaba
Richarlison, atacante do Tottenham e da Seleção
Brasileira, é torcedor do Vasco da Gama, assim como
o parlamentar.

A sessão ordinária desta terça-feira (12), da
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Assembleia Legislativa, finalizou mais cedo. Motivo foi
a posse do conselheiro do Tribunal de Contas do
Estado (TCE-ES) Davi Diniz.

Antes, porém, a pauta foi limpa pelos deputados.

O governador do Estado, Renato Casagrande (PSB),
celebrou, nesta terça-feira (12), o anúncio de
instalação de mais um Ifes no Espírito Santo. Desta
vez, será no município de Muniz Freire.

O deputado federal Helder Salomão (PT), da base da
gestão do presidente da República, Luiz Inácio Lula da
Silva (PT), fez as contas. Com a unidade de Muniz
Freire, serão 26 escolas do Ifes. A ex-senadora Rose
de Freitas (MDB) foi uma das ferrenhas defensoras da
instalação dos institutos federais no Estado.

Casagrande esteve, na manhã desta terça-feira (12),
em João Neiva, para solenidade em escola municipal.
Foi ladeado pelos deputados estaduais Marcelo
Santos (Podemos), Dary Pagung (PSB), Alexandre
Xambinho (Podemos) e Vandinho Leite (PSDB). Como
ponto em comum, todos eles têm adotado políticas
mais municipalistas em seus mandatos.

Não é na moita, mas há investigação em andamento
para verificar denúncia de funcionários fantasma.
Envolve um pré-candidato a uma prefeitura, além de
poderes distintos.

Pré-candidato à Prefeitura de Baixo Guandu, Neto
Barros, ex-prefeito do município, se f i l iou ao
Progressistas e teve sua f icha abonada pelo
presidente estadual da legenda, o deputado federal Da
Vitória. Lembrando que Barros chegou a ser
anunciado no Republicanos.

Falando em Da Vitória, o parlamentar se reuniu
também com o ex-prefeito da Serra Audifax Barcelos.
O partido aposta bastante nesta candidatura na
Grande Vitória.

Para fazer reuniões, vale qualquer tempo. O deputado
federal Gilson Daniel (Podemos) que o diga. Ele
realizou encontros no Aeroporto de Vitória. Vale tudo
para não perder a hora do embarque em direção a
Brasília.

Nosso e-mail é [email protected] .

Comportamento de um político ultrapassou todos os
limites razoáveis. Há muita bronca acumulada.
Pergunta que não quer calar: até quando passarão o
pano?

Lorenzo Pazolini (Republicanos), prefeito de Vitória

Site: https://eshoje.com.br/politica/poder-

eshoje/2024/03/o-ataque-de-governistas-ao-coronel-

ramalho/
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Expansão Educacional: ES Contará com
Novo Polo do Ifes até 2026
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O Espírito Santo será contemplado com um dos 100
novos Institutos Federais (Ifes) anunciados pelo
Ministério da Educação (MEC) nesta terça-feira (12). A
iniciativa, do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT),
é para fomentar o ensino técnico no país.

Atualmente o Estado já conta com 21 unidades,
distribuídas nos municípios de Alegre, Aracruz, Barra
de São Francisco, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica,
Colatina, Guarapari, Ibatiba, Itapina, Linhares,
Montanha, Nova Venécia, Piúma, Colatina, Guarapari,
Ibatiba, Itapina, Linhares, Montanha, Nova Venécia,
Piúma, Santa Teresa, Santa Maria de Jetibá, São
Mateus, Serra, Venda Nova do Imigrante, Viana, Vila
Velha e Vitória.

O novo polo ficará sediado no município de Muniz
Freire , situado no sul capixaba. Assim como as
demais 99 unidades, o novo Ifes será inaugurado até
2026.

Em coletiva de imprensa sobre inauguração do
projeto, o Ministro da Educação, Camilo Santana,
comemorou os avanços do setor que, neste ano,
atingiu o marco de um milhão de matrículas em
escolas de Tempo Integral.

O ministro ressaltou que o objetivo do governo com a
inauguração das unidades é mudar o imaginário de
alunos sobre os estudos, tornando a escola um local
mais atrativo. "Temos um desafio enorme pela frente
pois queremos uma escola que seja acolhedora e com
oportunidades, assim como os Institutos Federais, que
são umas das mais exitosas políticas educacionais do
Brasil".

Site: https://foconoes.com.br/expansao-educacional-es-

contara-com-novo-polo-do-ifes-ate-2026/noticias/
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Governo federal anuncia 100 novos campi de
Institutos Federais; 01 deles no Espírito

Santo
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Estruturas ofertarão principalmente cursos técnicos
integrados ao ensino médio

O presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva,
anunciou, na manhã desta terça (12/3), a criação de
100 novos Institutos Federais de Educação, Ciência e
Tecnologia (IFs). A iniciativa alcança todas as
Unidades da Federação e gera 140 mil novas vagas, a
maioria em cursos técnicos integrados ao ensino
médio. O lançamento foi feito com a participação dos
ministros Camilo Santana (Educação) e Rui Costa
(Casa Civil), em cerimônia no Salão Nobre do Palácio
do Planalto.

Por meio do Novo Programa de Aceleração do
Crescimento (Novo PAC), serão investidos R$ 3,9
bilhões em obras (sendo R$ 2,5 bilhões para a criação
de novos campi e R$ 1,4 bi para a consolidação de
unidades dos IFs já existentes), como a construção de
refeitórios estudantis, ginásios, bibliotecas, salas de
aula e aquisição de equipamentos. Cada nova unidade
tem custo estimado de R$ 25 milhões, sendo R$ 15
milhões para infraestrutura e R$ 10 milhões para
aquisição de equipamentos e mobiliário.

Atualmente, o Espírito Santo possui 25 unidades
integradas à Rede Federal de Educação Profissional,
Científica e Tecnológica. O novo campus será
construído no município de Muniz Freire, no Sul do
Estado, com investimento estimado de R$ 25 milhões.
De acordo com as estimativas do governo, devem ser
geradas 1.400 vagas.

O reitor do Ifes, Jadir Pela, explica os próximos
passos, a partir do anúncio. "Agora o Governo Federal
deve preparar a portaria que autoriza o funcionamento
do nosso novo campus, especificando como será a
sua estrutura.  A part i r  d isso, teremos mais
informações sobre a implantação e iniciaremos o
processo para elaborar o projeto e definir os cursos
que poderão ser ofertados", contou.

O objetivo da nova expansão da Rede Federal de
Educação Profissional, Científica e Tecnológica é
aumentar a oferta de vagas na educação profissional e
tecnológica (EPT), criando oportunidades para jovens
e adultos, especialmente os mais vulneráveis. A

construção de novos campi nos municípios impacta o
setor da construção civil, além de gerar emprego e
renda. As novas escolas, quando estiverem em
funcionamento, levarão desenvolvimento local e
regional.

O programa de expansão dos IFs marca a retomada
de investimentos na criação de novas unidades de
Institutos Federais no Brasil, quase 10 anos após a
última expansão estruturada da Rede Federal.
Também celebra uma das políticas educacionais mais
bem sucedidas no âmbito da educação profissional,
que permitiu que a educação pública de qualidade
chegasse às localidades mais distantes dos grandes
centros e da capital dos estados, tornando-se uma das
redes mais capilarizadas na oferta de cursos técnicos,
superiores e de pós-graduação.

Site: https://www.noroestenews.com/2024/03/governo-

federal-anuncia-100-novos-campi.html
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Governo federal vai construir mais um IFES
no Espírito Santo
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Com investimento de R$ 3,9 bilhões do Novo
Programa de Aceleração do Crescimento (PAC)?, o
governo federal construirá 100 novos campi dos
Inst i tutos Federais de Educação, Ciência e
Tecnologia?(IFES), criando 140 mil novas vagas, a
maioria em cursos técnicos integrados ao ensino
médio.

Siga o CORREIOCAPIXABA no Instagram e
concorra a ingressos para o show de Cesar Menotti &
Fabiano no Steffen

O governo federal anunciou, nesta terça-feira (12), a
criação de 100 novos campi dos Institutos Federais de
Educação, Ciência e Tecnologia?(IFES). A iniciativa
alcançará todas as unidades da Federação, gerando
140 mil novas vagas, majoritariamente de cursos
técnicos integrados ao ensino médio. Os detalhes do
programa de expansão dos IFs foram anunciados pelo
presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, ao
lado do Ministro de Estado da Educação, Camilo
Santana, e do Ministro da Casa Civil, Rui Costa. A
cerimônia de anúncio ocorreu no Salão Nobre do
Palácio do Planalto, em Brasília (DF). A iniciativa conta
com o envolvimento do Ministério da Educação (MEC),
da Casa Civil, do Ministério da Gestão e da Inovação
em Serviços Públicos (MGI) e do Ministério do
Planejamento e Orçamento (MPO).

N o  E s p í r i t o  S a n t o ,  a  n o v a  u n i d a d e
do Inst i tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia?(IFES), será construída na cidade de
Muniz Freire, na região do Caparaó.

Por meio do Novo Programa de Aceleração do
Crescimento (PAC), serão invest idos R$ 3,9
bilhões em obras (sendo R$ 2,5 bilhões para a criação
de novos campi e R$ 1,4 bi para a consolidação de
unidades dos IFs já existentes), como a construção de
refeitórios estudantis, ginásios, bibliotecas, salas de
aula e aquisição de equipamentos. Cada nova unidade
tem custo estimado de R$ 25 milhões, sendo R$ 15
milhões para infraestrutura e R$ 10 milhões para
aquisição de equipamentos e mobiliário.

"É com base no investimento na educação que a gente
pode ter a certeza de que esse país vai chegar a ser
um país de primeiro mundo, um país desenvolvido, um
país de uma sociedade composta pela grande maioria
de gente de classe média. Porque nós não fizemos

opção para ser pobre. Aliás, ninguém gosta de ser
pobre, ninguém gosta de se vestir mal, ninguém gosta
de comer mal, ninguém gosta de morar mal, ou seja,
todos nós nascemos para ter acesso a tudo aquilo que
a gente produz", disse Lula.

O objetivo da nova expansão da Rede Federal de
Educação Profissional, Científica e Tecnológica é
aumentar a oferta de vagas na educação profissional e
tecnológica (EPT), criando oportunidades para jovens
e adultos, especialmente os mais vulneráveis. A
construção de novos campi nos municípios impacta o
setor da construção civil, além de gerar emprego e
renda. As novas escolas, quando estiverem em
funcionamento, levarão desenvolvimento local e
regional.

Será um grande avanço que vai gerar mais
oportunidades para o desenvolvimento e formação dos
nossos jovens , escreveu o governador do Espírito
Santo, Renato Casagrande, em uma rede social

O programa de expansão dos IFs marca a retomada
de investimentos na criação de novas unidades de
Institutos Federais no Brasil, quase 10 anos após a
últ ima expansão estruturada da Rede Federal.
Também celebra uma das políticas educacionais mais
bem sucedidas no âmbito da educação profissional,
que permitiu que a educação pública de qualidade
chegasse às localidades mais distantes dos grandes
centros e da capital dos estados, tornando-se uma
das redes mais capilarizadas na oferta de cursos
técnicos, superiores e de pós-graduação. (Da
Assessoria de Comunicação Social do MEC, com
informações da Secretaria de Educação Profissional e
Tecnológica (Setec)/SecomPR)

Site: https://ccnewsbrasil.com/publicacao/governo-

federal-vai-construir-mais-um-ifes-no-espirito-santo-
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Novo campus do IFES será instalado no
Espírito Santo - IFES (Últimas notícias.)

 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Editor

O governo federal anunciou hoje a criação de um novo
campus do Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) no município de
Muniz Freire. Com um investimento previsto de R$ 25
milhões, o novo campus deverá gerar 1.400 vagas
para os estudantes da região.

Segundo o reitor do Ifes, Jadir Pela, após o anúncio, o
próximo passo será a elaboração da portaria que
autoriza o funcionamento do novo campus e a
definição da sua estrutura e dos cursos a serem
ofertados. Esta iniciativa faz parte do plano de
expansão dos Institutos Federais em todo o país, que
contempla a criação de 100 novos campi, totalizando
140 mil novas vagas, principalmente em cursos
técnicos integrados ao ensino médio.

O Presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva,
ao lado do Ministro da Educação, Camilo Santana, e
do Ministro da Casa Civil, Rui Costa, anunciaram os
detalhes desta expansão durante uma cerimônia no
Palácio do Planalto, em Brasília. O investimento total
previsto para os Institutos Federais é de R$ 3,9
bilhões, sendo destinados R$ 2,5 bilhões para a
criação dos novos campi e R$ 1,4 bilhão para a
consolidação das unidades já existentes.

O Novo Programa de Aceleração do Crescimento
(Novo PAC) prevê a construção de refeitórios
estudantis, ginásios, bibliotecas, salas de aula e
aquisição de equipamentos para melhorar a
infraestrutura dos IFs. Com essa iniciativa, o governo
busca ampliar o acesso dos estudantes à educação
técnica e profissionalizante de qualidade em todo o
país.

Em resumo, a criação do novo campus do Ifes em
Muniz Freire é mais um passo importante para
fortalecer a educação profissional no Espírito Santo e
contribuir para o desenvolvimento social e econômico
da região. Com investimentos significativos e uma
oferta de cursos alinhada com as demandas do
mercado de trabalho, espera-se que o novo campus
beneficie não só os estudantes, mas toda a
comunidade local.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment
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Lula anuncia novo Ifes com 1,4 mil vagas
para o ES

 

ES 360 / ES - DIA A DIA. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Josué de Oliveira

O Espírito Santo vai ganhar mais um Instituto Federal
de Educação ( Ifes ), que será construído no município
de Muniz Freire, na região do Caparaó. O anúncio foi
feito pelo presidente da República, Luiz Inácio Lula da
Silva nesta terça-feira (12). Ao todo, serão 100
unidades espalhadas por todo o país com 140 mil
novas vagas.

Essas unidades serão construídas com um
investimento de R$ 3,9 bilhões provenientes do
Programa de Aceleração do Crescimento (PAC). O
pedido do Ifes em Muniz Freire foi um pedido feito do
senador Fabiano Contarato e a expectativa é de que
tenham cerca de 1,4 mil vagas.

"É com grande satisfação que recebemos a notícia da
realização de um dos nossos pleitos junto ao
Ministério da Educação. A nova unidade do IFES em
Muniz Freire é aguardada com grande expectativa.
Aqueles que me conhecem sabem do afeto especial
que nutro por esta instituição; tenho imenso orgulho de
ser um ex-aluno e de contribuir para a história do
IFES. Os institutos federais representam políticas
fundamentais já implementadas em nosso país. É
crucial investir cada vez mais no acesso dos jovens à
educação técnica e ao ensino superior no Brasil",
comemorou o senador Contarato.

Fabiano Contarato tem mantido um diálogo constante
com o ministro da Educação, Camilo Santana, com o
intuito de fortalecer o setor no Espírito Santo, sendo a
instalação do IFES em Muniz Freire uma das
solicitações do parlamentar.

"Nosso mandato é dedicado à defesa da educação, e
estou me esforçando ao máximo para atrair mais
investimentos para a área no Espírito Santo. Além da
nossa conquista com o anúncio da implantação do
IFES em Muniz Freire, estamos confiantes de que
conseguiremos estabelecer uma nova unidade em
Regência, e também de implantar o curso de Medicina
na Universidade Federal do Espírito Santo (UFES) nos
campi de São Mateus e Alegre", enfatiza Contarato.

Site: https://es360.com.br/dia-a-dia/noticia/lula-anuncia-
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Inova Capixaba - Piscicultura in Foco
impulsiona o Desenvolvimento Regional e

Sustentável no Estado (Cidades)
 

ENFOQUE NOTÍCIAS / ES. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Da Redação

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), apresenta o Inova Capixaba - Piscicultura in
Foco, em Muniz Freire, evento que visa impulsionar o
desenvolvimento do setor da piscicultura no Estado do
Espírito Santo, buscando promover a inovação, a
geração de renda e o desenvolvimento regional.

A programação acontecerá nos dias 14 e 15 de março,
no Parque de Exposições em Muniz Freire, das 08h às
18h. Durante o evento, os participantes terão acesso a
uma série de palestras, workshops e demonstrações
práticas conduzidas por especialistas renomados no
campo da piscicultura. Serão abordados temas como
técnicas de cultivo, manejo sustentável, inovações
tecnológicas e oportunidades de mercado. Além disso,
haverá espaços para networking e troca de
experiências entre os produtores, empresários e
pesquisadores do setor.

"O Inova Capixaba - Piscicultura in Foco representa
um passo significativo para o desenvolvimento
econômico e social do Espírito Santo, especialmente
no setor da piscicultura. Este evento não apenas
busca impulsionar a inovação e fortalecer a cadeia
produtiva, mas também capacitar os profissionais
envolvidos, gerar renda e promover o desenvolvimento
regional. Portanto, este evento não é apenas uma
plataforma para o intercâmbio de conhecimentos e
tecnologias, mas também uma oportunidade para
promover o bem-estar social e econômico de nossa
comunidade. Vamos aproveitar ao máximo essa
oportunidade para construir um futuro mais próspero e
sustentável para todos os capixabas", pontuou o
secretário de Estado da Ciência, Tecnologia, Inovação
e Educação Profissional, Bruno Lamas.

Além das atividades programadas, o evento contará
com uma exposição de equipamentos, produtos e
serviços relacionados à piscicultura, proporcionando
aos participantes a oportunidade de conhecer as
últimas tendências e soluções disponíveis no mercado.
Essa exposição também será uma plataforma para
empresas e instituições apresentarem seus produtos e
serviços, estabelecerem parcerias e ampliarem sua

visibilidade no setor.

O que é o INOVAPOP?

O Programa de Popular ização da Inovação,
INOVAPOP, visa iniciar e implementar uma política
pública de Popularização da Ciência, Tecnologia e
Inovação (CTI) no Espírito Santo. Com o objetivo de
explorar fundamentos teóricos, propor eventos,
estabelecer parcerias e catalisar uma mudança
significativa na disseminação da CTI no estado, o
programa busca proporcionar acesso à cultura,
educação, ciência, tecnologia, pesquisa e inovação.
Baseado nas diretrizes da Constituição Federal e
Estadual, tem o objetivo de promover o bem-estar da
população e impuls ionar o desenvolv imento
sustentáve l ,  soc ia l  e  econômico,  enquanto
democrat iza o  acesso à CTI .

Serviço:

Evento: Inova Capixaba - Piscicultura In Foco

Data: 14 e 15 de março de 2024

Horário: Das 08h às 18h

Local: Parque de Exposições de Muniz Freire, Rua
Pedro Merçon, nº 260, Centro - Muniz Freire.

PROGRAMAÇÃO:

DIA: 14/03/2024 - QUINTA-FEIRA

08h - Recepção e credenciamento dos participantes

09h às 9h30 - Renato Bueno - SEMAG/MUNIZ
FREIRE/ES

Tema: Apresentação do Programa mais peixes, uma
realidade em Muniz Freire

09h30 às 10h - Lucimary Soromenho Ferri Nascimento
- INCAPER

Tema: Ações se Ater do Incaper e a Piscicultura no ES
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10h às 11h - Abertura Oficial

11h às 11h50 - Apresentação das Startups

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 14h30 - Francisco Chagas de Medeiros -
FIESP/MT

Tema: Piscicultura no Brasil, Cenário Atual e
Perspectivas Futuras

14h30 às 15h30 - Emanuel Ramos Viguetti - EPAGRI

Tema: A EPAGRI e a Piscicultura em Santa Catarina:
Profissionalização e Viabilidade Econômica

15h30 às 16h - João Victor Nascimento Tardim - INC.
SUL CAPIXABA

Tema: Planejamento inicial das atividades aquícolas

16h às 16h50 - MESA REDONDA

Tema: Aquicultura: oportunidades e desafios

17h às 17h50 - Apresentação de Startups e
tecnologias

19h às 22h - Praça de Alimentação (Aula show)

DIA: 15/03/2024 - SEXTA-FEIRA

8h - Recepção e credenciamento dos participantes

08h30 às 09h30 - Bruno de Lima Preto - IFES/Alegre

Tema: Policultivo de tilápias e camarões em água
doce

09h30 às 10h30 - Manuel dos Santos Pires Braz Filho

Tema: Rações verdes para piscicultura

10h30 às 10h50 - Intervalo

10h50 às 11h50 - Fábio Rosa Sussel - Instituto Pesca
São Paulo/SP

Tema: Produção Satisfatória x Gestão do Negócio

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 17h - Dia de Campo

Wathaanderson de Souza Rocha - Incaper/es

Tema: Construção e preparo de viveiros escavados

Lucimary Soromenho Ferri Nascimento - Incaper/es

Tema: Manejo Zootécnico na Piscicultura

Manuel dos Santos Pires Braz Filho - SENAR/SP

Tema: Qualidade da água de cultivo e aeração

18h - Encerramento

Site: https://enfoquenoticias.com.br/inova-capixaba-
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Muniz Freire vai ganhar unidade do Ifes;
governador comemora

 

TRIBUNA NORTE LESTE / VITÓRIA/ ES - DESTAQUES. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Da Redação

O Espírito Santo está entre os Estados beneficiados
pelo programa de expansão dos Institutos Federais de
Educação, Ciência e Tecnologia (IFs) do Governo
Federal, que construirá 100 novos campi em todas as
27 Unidades da Federação. O presidente Luiz Inácio
Lula da Silva oficializou o anúncio em evento nesta
terça-feira, 12, no Palácio do Planalto, em Brasília
(DF).

A cidade de Muniz Freire, no Sul do Estado, foi a
escolhida para receber o novo IF. O município soma
18,1 mil habitantes e o novo IF chega para ampliar a
cobertura. A unidade anunciada nesta terça se soma a
outras 25 que já existem no Espírito Santo, em Viana,
Montanha, Pedro Canário, São Mateus, Barra de São
Francisco, Nova Venécia, Linhares, Colatina (dois),
Santa Teresa, Aracruz,

Laranja da Terra, Santa Maria de Jetibá, Serra,
Ibatiba, Vitória (dois), Cariacica, Venda Nova do
Imigrante, Vila Velha, Guarapari, Alegre, Cachoeiro de
Itapemirim, Piúma e Presidente Kennedy.

O governador do Espírito Santo, Renato Casagrande,
repercutiu a notícia em suas redes sociais: "Excelente
notícia para a educação capixaba! O presidente Lula
anunciou hoje a construção de mais um IFES em
nosso Estado, que será em Muniz Freire."

Os institutos federais são instituições especializadas
na educação profissional e tecnológica, oferecendo
também educação básica e superior. Os cursos
oferecidos nas unidades são gratuitos. Os institutos
têm como obrigatoriedade legal garantir um mínimo de
50% de suas vagas para a oferta de cursos técnicos
de nível médio, prioritariamente na forma integrada -
ou seja, junto ao ensino médio.

R$ 3,9 BILHÕES - O objetivo da nova expansão da
Rede Federal é aumentar a oferta de vagas na
educação profissional e tecnológica (EPT), com
oportunidades para jovens e adultos, especialmente os
mais vulneráveis. O programa cria 140 mil novas
vagas, a maioria em cursos técnicos integrados ao
ensino médio.

Dos R$ 3,9 bilhões em obras a partir de recursos do
Novo PAC, R$ 2,5 bilhões serão aplicados na criação

de novos campi e R$ 1,4 bilhão na consolidação de
unidades dos IFs já existentes, como a construção de
refeitórios estudantis, ginásios, bibliotecas, salas de
aula e aquisição de equipamentos.

A construção de novos campi trará impactos positivos
para além da educação, com incremento do setor da
construção civil e geração de emprego e renda nos
municípios beneficiados. As novas escolas, quando
estiverem em funcionamento, levarão desenvolvimento
local para as cidades contempladas e também em
nível regional.

ESTADOS E REGIÕES - O Nordeste é a região que
receberá o maior número de novos Institutos Federais
de Educação, Ciência e Tecnologia nesta fase de
expansão. Nos nove estados serão construídos 38. O
Sudeste, com 27 novos campi, aparece na sequência,
seguido da região Sul, com 13; do Norte, com 12; e do
Centro-Oeste, com 10.

Entre os Estados, São Paulo é o que tem mais
municípios beneficiados, com 11 cidades sendo
atendidas com a construção de 12 IFs (sendo dois na
capital do Estado). Minas Gerais aparece empatado
com a Bahia, com oito unidades. Na sequência,
aparecem Pernambuco, Ceará e Rio de Janeiro, com
seis; depois Paraná, Rio Grande do Sul e Pará, com
cinco IFs. ( Da Redação com gov.br )

Site: https://tribunanorteleste.com.br/muniz-freire-vai-

ganhar-unidade-do-ifes-governador-comemora/

313

https://tribunanorteleste.com.br/muniz-freire-vai-ganhar-unidade-do-ifes-governador-comemora/
https://tribunanorteleste.com.br/muniz-freire-vai-ganhar-unidade-do-ifes-governador-comemora/


A assunção dos embusteiros
 

CORREIO 9 ON/LINE / ES - NOTÍCIAS. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

* Roney Marcos Pavani

"Bandido bom é bandido morto!" Esse é, certamente,
um dos adágios populares mais conhecidos desse
país. E também um dos mais democraticamente
pronunciados, desde as elites às camadas populares.
Não por acaso. Segundo dados do Instituto de
Pesquisa Econômica Aplicada (IPEA), em 2023, o
Brasil registrou 37.640 mortes violentas intencionais. O
número é o menor dos últimos 12 anos. Em termos
estatísticos, a taxa de mortalidade ficou em 18,5 a
cada 100 mil habitantes, o que representa uma
redução de 3,3% em relação a 2022. Ainda assim, são
números relativamente elevados. A fundação InSight
Crime , que se dedica ao estudo do crime organizado
na América Latina e Caribe, mostra que o Brasil é um
dos cinco países mais violentos da região. O Paraguai,
por exemplo, tem um terço do índice de homicídios
registrados em território brasileiro.

Ninguém, inclusive este autor, gosta de violência e da
sensação de insegurança. É compreensível (embora
não justificável) que em muitos setores da sociedade
se defendam soluções enérgicas e imediatas para o
seu fim, o que implica, necessariamente, na punição
sumária do criminoso (mesmo que se trate de um
suspeito). Logo, instrumentos jurídicos consagrados
pela Constituição Federal e pelos organismos
internacionais, tais como o respeito às leis e ao devido
processo legal, a presunção da inocência, o amplo e
irrestrito direito de defesa, as possibilidades de
recursos, os atenuantes em caso de condenação, e a
observância aos direitos humanos (que muitos,
pejorativamente, chamam de "dos manos"), somados
a uma sensação cont ínua de impotência e
impunidade, de modo muito recorrente são vistos
como travas, obstáculos no combate ao crime. São
formas encontradas pelos bandidos para se verem
livres da condenação e, a partir daí, continuarem a
cometer atrocidades. Em outras palavras, tudo isso
deveria deixar de existir, já que, dentro dessa lógica,
uma bala na cabeça basta para pôr fim a todos os
problemas.

Não pretendo aqui discutir os equívocos desse tipo de
raciocínio. Fiquemos, apenas, com o mais óbvio: a
eliminação de criminosos perigosos, por si só, não
impede o aparecimento e a proliferação de outros
criminosos perigosos, em um ciclo vicioso e viciado.
Pretendo, porém, chamar a atenção para as origens
históricas das garantias constitucionais contra o
arbítrio do Estado. Desde a Antiguidade ao Mundo
Moderno, passando pelo chamado jusnaturalismo do

século XVIII, foram debatidas e desenvolvidas uma
série de ideias de modo a proteger o ser humano -
qualquer ser humano - de injustiças. Nesse sentido, o
que está por trás de expressões, tais como "o ônus da
prova cabe ao autor" ou "na dúvida, julgue a favor do
réu" é a premissa de que, se absolver um indivíduo
culpado é uma lástima, condenar um indivíduo
inocente é uma catástrofe. A vida humana, pelo
simples fato de ser humana, é um bem tão precioso e
insubstituível, que não pode ser tratada de qualquer
maneira. Em outras palavras, para não se viver à
sombra do medo, inocentar um bandido, ou, ao
menos, dificultar a sua punibilidade, é um risco que se
deve correr.

Não estou a dizer aqui que o sistema jurídico brasileiro
não possa (e não deva) ser reformado. Tal demanda
urge. Aristóteles, em sua Ética a Nicômaco , já dizia
que o dever de todo legislador é esforçar-se
diuturnamente por aproximar Lei e Moral. O que
acontece é que os legisladores brasileiros, em sua
maioria, estão mais preocupados com temas, no
mínimo, estapafúrdios, desde isentar igrejas de
tributos a "combater o comunismo". Em tempos mais
recentes, conseguir curtidas e compartilhamentos
através de lacrações. Debate e discussão adulta é
nula. Não sobra muito tempo para o que realmente
interessa ao conjunto da sociedade (como é o caso da
segurança pública). Mas vou além: nunca se sabe
quando um cidadão comum pode ser acusado, pelo
Estado ou por grupos empresariais poderosos, de ser
ele o bandido. Nessas ocasiões, como se defender?
Apelar aos sentimentos cristãos do acusador? Inventar
uma série de fofocas? Chamar o Chapolin Colorado?
Acho que não. Nesse momento, de fato, é que as
garantias constitucionais valerão a pena.

Portanto, que pessoas simples queiram por fim ao
arcabouço jurídico da Nova República (como quando
se pede a volta da Ditadura e o retorno do AI-5.) já é
um grave problema. Que figuras públicas (gente, a
princípio, inalcançável e inviolável) pensem da mesma
forma, já beira à canalhice. Agora, que pessoas
simples façam eco às palavras de figuras públicas
canalhas é o apocalipse. E, assim como na escada da
desgraça sempre há um degrau a mais, na ladeira da
farsa e do cinismo, há um abismo para quem segue
adiante.

Vejamos o seguinte caso: certo deputado estadual, de
cuyo nombre no quiero acordarme ,  e que
miseravelmente possui assento na Assembleia
Legislativa do Espírito Santo (ALES), é acusado pelo
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Ministério Público (MPES) de uma lista nada modesta
de crimes: participação em atos antidemocráticos,
ataques a ministros da Suprema Corte e de integrar
uma "milícia digital" com o objetivo de desestabilizar as
instituições da República. Em dezembro de 2022, o
ministro do STF Alexandre de Moraes determinou o
cumprimento de mandados de busca e apreensão e
impôs medidas cautelares ao parlamentar: a proibição
de usar redes sociais e de conceder entrevistas, de
ausentar-se do território estadual, além do uso de
tornozeleira eletrônica. Com relação ao último item
uma observação: o sujeito protagonizou, em tom de
zombaria, uma das cenas mais ridículas da história do
Plenário: "Só um instantinho que vou tirar um negócio
que está me atrapalhando, senão não vou falar direito.
Depois eu coloco de novo", afirmou, ao retirar o
dispositivo na frente dos colegas e diante das câmeras
da TV Assembleia, que transmitia a sessão. Em
seguida, continuou discursando com a tornozeleira na
mão, inclusive batendo com o objeto na tribuna.
Tosco. Pois bem, na noite de 28 de fevereiro de 2024
ele foi preso, em Vitória. O deputado tinha um
mandado de prisão preventiva expedido pelo ministro
Alexandre de Moraes, depois que a Procuradoria-
Geral do ES apontou que o parlamentar descumpriu
as ordens judiciais em questão.

A prisão foi apenas o estopim de uma carreira longa e
polêmica. Entre outras absurdidades, tal deputado já
ofereceu da tribuna da Assembleia Legislativa uma
recompensa de R$ 10.000,00 para quem trouxesse
(vivo ou morto, não importava) o suspeito de cometer
um homicídio. Além de encarnar o xerife do faroeste,
ele também buscou se aventurar pelos mares do
revisionismo histórico, e propôs que a mesma ALES,
realizasse uma "sessão especial, em alusão à
'Revolução' de 31 de março de 1964", ocasião em que
haveria "a entrega de honrarias a homenageados". Em
português claro, uma festa saudosa para se celebrar o
tempo em que "bandido bom era bandido morto".

Me atrevo a perguntar: o que será que o deputado
outrora acusador pensaria do deputado hoje acusado,
hein? Proporia a sua sentença de morte? Ou será que,
com base na conveniência e no oportunismo, posaria
de vítima e clamaria pelas garantias constitucionais?

Afinal de contas, conveniência e oportunismo lhe são
expedientes comuns: ele começou a sua vida na
política em 2006, inicialmente filiado ao, pasmem,
Partido Socialista Brasileiro (PSB). Na época, fez
declarações favoráveis aos governos Lula (2003-
2010). Entretanto, aproveitou-se da mudança
conjuntural e se deslocou gradativamente para a
extrema-direita, assim como várias outras figuras.
Será que, uma vez que hoje se apresenta como
"perseguidor implacável de esquerdistas", teria
vergonha do seu passado? Será que quer escondê-lo?

Talvez esquecê-lo? Não por coincidência, em 2021, o
mesmíssimo deputado pediu ao Ministério Público do
Espírito Santo, que abrisse uma investigação contra
"professores" (assim mesmo, no coletivo) que,
segundo ele, "interferem e fazem juízo de valor na
capacidade crítica do aluno". É simplesmente infame!

Pois é, já que vivemos em tempos democráticos, onde
deve se imperar a Lei e não o arbítrio de meia-dúzia, a
Constituição do ES, em consonância com os textos da
Carta Magna, prevê que a prisão de um parlamentar
deve ser submetida à validação da Casa. O dispositivo
legal em questão é um mecanismo de defesa contra
medidas de força por parte do Estado, e leva em conta
todos os traumas da Ditadura Militar (1964-1985) -
curiosamente, o regime que o deputado e seus
asseclas tanto idolatram - bem como as centenas de
cassações de mandatos e suspensões de direitos
políticos ocorridas no período. Dessa forma, com base
no argumento de que "não houve flagrante" (o que,
aliás, é, pelo menos, controverso) o Plenário da ALES
decidiu pela revogação da prisão, em sessão realizada
na manhã da última quarta-feira (6). A decisão foi
tomada por 24 votos a favor da revogação e 4 votos
contra.

A maior virtude da democracia, e ao mesmo tempo o
seu maior vício, é defender o direito de todas as
pessoas, inclusive de quem concorre para a sua
destruição. Nesse sentido, cabe a ela utilizar-se dos
instrumentos de que dispõe para se defender. Se ela
abrir mão disso, arrisco a dizer, não haverá uma
democracia no mundo nos próximos 15 anos. Contra a
radicalização da extrema-direita, da qual o referido
deputado faz parte, não há conciliação possível. É o
fim da política, e o caminho estará aberto para a
barbárie.

Mesmo porque, para ele e seus seguidores, "bandido
bom é bandido morto", contanto que não se tratem de
bandidos de estimação.

* O autor é mestre e doutorando em História pela
UFES, professor do IFES de Nova Venécia e
colaborador do Jornal Correio9

OS TEXTOS ASSINADOS NÃO REFLETEM,
NECESSARIAMENTE, A OPINIÃO DO CORREIO9

Site: https://correio9.com.br/a-assuncao-dos-

embusteiros/
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Estado receberá mais uma unidade do IFES
(Destaques)
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Da Redação

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva lançou, nesta
terça-feira (12), o plano de expansão da rede federal
de ensino técnico, com a criação de 100 novos campi
de institutos federais de Educação, Ciência e
Tecnologia (IFs) pelo país. A iniciativa alcançará todas
as unidades da federação e vai gerar 140 mil novas
vagas, a maioria em cursos técnicos integrados ao
ensino médio.

A expansão da Rede Federal  de Educação
Profissional, Científica e Tecnológica foi anunciada por
Lula em dezembro de 2023, durante sua participação
na Conferência Nacional de Juventude. Os institutos
federais são instituições especializadas na educação
profissional e tecnológica, oferecendo também
educação básica e superior. Os cursos são gratuitos.

O objetivo do governo é aumentar a oferta de vagas
na educação profissional e tecnológica e criar
oportunidades para jovens e adultos, especialmente os
mais vulneráveis.

"É com base no investimento na educação que a gente
pode ter a certeza de que esse país vai chegar a ser
um país de primeiro mundo, um país desenvolvido, um
país de uma sociedade composta pela grande maioria
de gente de classe média. Porque nós não fizemos
opção para ser pobre. Aliás, ninguém gosta de ser
pobre, ninguém gosta de se vestir mal, ninguém gosta
de comer mal, ninguém gosta de morar mal, ou seja,
todos nós nascemos para ter acesso a tudo aquilo que
a gente produz", disse Lula, durante a cerimônia no
Palácio do Planalto.

"Então, quando a gente fala em investimento em
educação é porque uma profissão dá a um homem e a
uma mulher um estado de cidadania que sem
educação a gente não conquista", acrescentou o
presidente, destacando ainda a importância da
f o r m a ç ã o  p r o f i s s i o n a l  p a r a  a s  m u l h e r e s ,
especialmente aquelas que vivem em contexto de
violência doméstica.

"A coisa mais importante na educação é que, a mulher
tendo uma profissão, ela vai ter um espaço de disputar
trabalho no mercado, fora de casa. Porque a mulher
não nasceu só para fazer trabalho doméstico, a mulher
nasceu para fazer o que ela quiser fazer e trabalhar

fora de casa é uma oportunidade", disse Lula.
"Quando a mulher tem uma profissão, quando ela tem
um salário e pode custear a vida dela, ela não vai viver
com nenhum homem que não goste dela, ela não vai
viver por necessidade, por dependência", ressaltou o
presidente.

Serão investidos R$ 3,9 bilhões em obras nos
institutos federais, por meio do Novo Programa de
Aceleração do Crescimento (PAC). Desse total, R$ 2,5
bilhões são para instalação de novos campi e R$ 1,4
bilhão para melhorias em unidades já existentes, como
a construção de refeitórios, ginásios, bibliotecas, salas
de aula e aquisição de equipamentos.

O ministro da Educação, Camilo Santana, explicou os
critérios de escolha dos municípios que serão
atendidos com os novos campi . "Primeiro, olhar para
os vazios demográficos, olhar a proporção de
matrícula de ensino técnico ofertado também em cada
estado e olhar o número de institutos por população
em cada estado", disse.

O Nordeste é a região que receberá o maior número
de novos IFs: serão 38 campi nos nove estados. O
Sudeste aparece na sequência com 27 novos campi ,
seguido da Região Sul, com 13; do Norte, com 12; e
do Centro-Oeste, com dez. Entre os estados, São
Paulo é o mais beneficiado, com 12 novos campi .
Minas Gerais e Bahia terão oito unidades, cada. Na
sequência, aparecem Pernambuco, Ceará e Rio de
Janeiro, com seis, cada, e Paraná, Rio Grande do Sul
e Pará, cada um com cinco.

Os institutos federais têm como obrigatoriedade legal
garantir um mínimo de 50% de suas vagas para a
ofer ta  de cursos técn icos  de n íve l  médio ,
prioritariamente na forma integrada, ou seja, junto ao
ensino médio. Mas, segundo Camilo Santana, está
sendo pactuado com os reitores que as novas
unidades tenham 80% das matrículas de ensino
técnico profissionalizante.

"Nós não queremos perder nenhum jovem no ensino
médio brasileiro. A escola é a porta para o futuro
melhor, a educação transforma vidas, a educação é o
grande caminho para transformar uma sociedade mais
justa, mais igualitária, mais humana, mais fraterna. E é
isso que nós precisamos", ressaltou o ministro.
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De acordo com o governo, até 2002, o Brasil tinha 140
escolas técnicas. Em 2008, em seu segundo mandato,
Lula sancionou a Lei nº 11.892/2008 , que institui a
Rede Federal de Educação Profissional, Científica e
Tecnológica e criou 38 institutos federais.

A Rede Federal de Educação Profissional, Científica e
Tecnológica é formada pelos IFs, por dois centros
federais de Educação Tecnológica (Cefets), escolas
técnicas vinculadas às universidades federais, pela
Universidade Tecnológica Federal do Paraná e pelo
Colégio Pedro II. Cada uma destas instituições é
composta por campi que atuam como unidades
descentralizadas de ensino, dessa forma, o ensino dos
IFs chega a mais locais.

Atualmente, a rede possui 682 unidades e mais de 1,5
milhão de matrículas. Com os novos 100 campi ,
passará a contar com 782 unidades, sendo 702 campi
de IFs.

Fonte: Ministério da Educação

Site: https://enfoquenoticias.com.br/estado-recebera-

mais-uma-unidade-do-ifes/
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Espírito Santo terá novo Instituto Federal
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TC..

O Espírito Santo está entre os estados beneficiados
pelo programa de expansão dos Institutos Federais de
Educação, Ciência e Tecnologia (IFs) do Governo
Federal, que construirá 100 novos campi em todas as
27 Unidades da Federação. O Presidente Luiz Inácio
Lula da Silva oficializou o anúncio em evento nesta
terça-feira (12), no Palácio do Planalto, em Brasília.

O anúncio inclusive foi comemorado pelo governador
Renato Casagrande. "Excelente notícia para a
educação capixaba! O presidente Lula anunciou hoje
[nesta terça] a construção de mais um IFES em nosso
Estado, que será em Muniz Freire. Um grande avanço
que va i  gera r  ma is  opor tun idades  para  o
desenvolvimento e formação dos nossos jovens!" -
disse o governador em mensagem distribuídas pela
Assessoria de Comunicação do Governo do Estado.

A unidade de Muniz Freire se soma a outras 25 que já
existem no Espírito Santo: Viana, Montanha, Pedro
Canário, São Mateus, Barra de São Francisco, Nova
Venécia, Linhares, Colatina (dois), Santa Teresa,
Aracruz, Laranja da Terra, Santa Maria de Jetibá,
Serra, Ibatiba, Vitória (dois), Cariacica, Venda Nova do
Imigrante, Vila Velha, Guarapari, Alegre, Cachoeiro de
Itapemirim, Piúma e Presidente Kennedy.

Os institutos federais são instituições especializadas
na educação profissional e tecnológica, oferecendo
também educação básica e superior. Os cursos
oferecidos nas unidades são gratuitos. Os institutos
têm como obrigatoriedade legal garantir um mínimo de
50% de suas vagas para a oferta de cursos técnicos
de nível médio, prioritariamente na forma integrada -ou
seja, junto ao ensino médio. (Com informações da
Secretaria de Comunicação Social da Presidência da
República)

Foto do destaque: Ifes/Divulgação

Site: https://tconline.com.br/espirito-santo-tera-novo-

instituto-federal/
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ES receberá novo polo do Ifes até 2026; veja
onde será (InícioGeralCidades)
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Jady Oliveira

O Espírito Santo será contemplado com um dos 100
novos Institutos Federais (Ifes) anunciados pelo
Ministério da Educação (MEC) nesta terça-feira (12). A
iniciativa, do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT),
é para fomentar o ensino técnico no país.

Atualmente o Estado já conta com 21 unidades,
distribuídas nos municípios de Alegre, Aracruz, Barra
de São Francisco, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica,
Colatina, Guarapari, Ibatiba, Itapina, Linhares,
Montanha, Nova Venécia, Piúma, Colatina, Guarapari,
Ibatiba, Itapina, Linhares, Montanha, Nova Venécia,
Piúma, Santa Teresa, Santa Maria de Jetibá, São
Mateus, Serra, Venda Nova do Imigrante, Viana, Vila
Velha e Vitória.

O novo polo ficará sediado no município de Muniz
Freire , situado no sul capixaba. Assim como as
demais 99 unidades, o novo Ifes será inaugurado até
2026.

Em coletiva de imprensa sobre inauguração do
projeto, o Ministro da Educação, Camilo Santana,
comemorou os avanços do setor que, neste ano,
atingiu o marco de um milhão de matrículas em
escolas de Tempo Integral.

O ministro ressaltou que o objetivo do governo com a
inauguração das unidades é mudar o imaginário de
alunos sobre os estudos, tornando a escola um local
mais atrativo. "Temos um desafio enorme pela frente
pois queremos uma escola que seja acolhedora e com
oportunidades, assim como os Institutos Federais, que
são umas das mais exitosas políticas educacionais do
Brasil".

Distribuição dos demais Ifes

Site: https://eshoje.com.br/geral/cidades/2024/03/es-

recebera-novo-polo-do-ifes-ate-2026-veja-onde-sera/
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"Mulheres que Fazem" terá a participação de Priscila
Gama!

Considerada uma influente empreendedora em
inovação e impacto social no Brasil, Priscila Gama
lidera o Das Pretas.Org, um Laboratório de Inovação e
Tecnologia Social formado inteiramente por pessoas
negras. O Laboratório de Inovação rompeu as
fronteiras geográficas e já atuou em todo território
nacional, além de países como Angola, Moçambique,
Cabo Verde, Portugal, Espanha, Irlanda, Holanda,
Estados Unidos e México.

Atuando no desenvolvimento de metodologias
inovadoras, ela lidera pesquisas voltadas para
transformações sociais com foco na sustentabilidade.
Priscila Gama marcará presença na segunda edição
do evento "Mulheres que Fazem", concebido
exclusivamente por mulheres e para mulheres, que
busca reunir lideranças femininas para compartilhar
experiências, desafios e sucessos no mundo da
inovação. O objetivo é criar um ambiente de inspiração
e apoio, onde cada participante possa encontrar
motivação e orientação para seu próprio caminho.

Data: 04 de Abril Local: Auditório do Sicoob - Agência
Conceição.

Fundadores do Energy Hub e Sai do P apel vieram a
Linhares para falar aos mantenedores do Espírito Hub.

Luiz Mandarino e Geraldo Santos trouxeram o tema
"Mitigando Riscos e Maximizando Oportunidades na
Inovação", em encontro exclusivo do Espírito Hub, que
aconteceu na quarta-feira (06), no Thereza Bar.

Transição energética, mobilidade e tecnologia
disruptiva foram temas debatidos com os empresários
locais. Sicoob, Panan, Grupo Tess, Fartec, Via Aluguel
de Carros, Faceli e Ifes foram representados no
encontro.

Os empresários, que atuam frente às principais casas
de investimento e tecnologia do país, a FCJ, falaram
ainda sobre os desafios e oportunidades de
investimento em capital de risco, em bate papo
descontraído.

Ainda em Clima de Mês das Mulheres!

Em homenagem ao Dia Internacional das Mulheres, a
Argus Atacadistas demonstrou seu compromisso com
a valorização feminina ao promover um almoço no

renomado restaurante Marilda Brasil.

Este evento, mais do que uma celebração, foi um
reconhecimento ao papel indispensável das mulheres
no ambiente corporativo e na sociedade.

Laura Kunts faz Imersão em São Paulo, no G4
Educação!

Neste último fim de semana, a empreendedora Laura
Kuntz, sócia diretora da empresa VipPhone, marcou
presença na imersão promovida pela G4 Educação. O
evento abordou temas cruciais para o sucesso nos
negócios modernos, como vendas, retenção e
experiência do cliente. Com uma agenda repleta de
sessões interativas, workshops e palestras ministradas
por  especia l is tas renomados,  Laura teve a
oportunidade de aprofundar seus conhecimentos e
habilidades, visando não apenas impulsionar o
crescimento da VipPhone, mas também redefinir os
padrões de excelência em serviço e relacionamento
com o cliente.
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ANDREA PENA

B-day intimista

Sandra Matias reuniu poucos e bons para festejar
novo giro em torno do sol, com almoço em casa, no
último sábado. Difícil saber se contemplar a linda vista
da orla da Praia de Santa Helena ou as inúmeras
obras de arte da galerista e colecionadora. O menu da
chef Claudia Moulin estava especial, como a anfitriã,
camarão ao curry, crepe de lagosta, salada de figos e
folhas verdes, gratin de bacalhau. cordeiro e ravioli de
queijo. A amiga Luciana Almeida organizou tudo. A
varanda foi o local mais concorrido e os bons papos
foram o ponto alto do encontro. Confira os cliques.

Fotos: Yuri Braian Ball Masqué

Fabiano Martim (Shopping Vitória), Fabio Almeida
(Ayko ) e Luciano Simoes (Wine): Baile de Máscara
para celebrar os 20 anos da VipRede. A empresa é
referência em TI no Estado e anunciou novo nome e
marca, a Ayko Technology. Nosso Shopping Vitória,
representado por Fabiano, foi homenageado pela
diretoria da empresa como Cliente Número 01 e 1º
Cliente de Link Dedicado.

Showman

A sexta de Dia da Mulher foi marcada pela voz
poderosa de Maurício Manieri interpretando grandes
hits nacionais e internacionais dos anos 70, 80 e 90 na
turnê Classics, no Espaço Patrick Ribeiro. O paulista
entregou flores para as fãs e, posou para fotos e
recebeu uma obra de Vivian Chiabai de presente da
casa. Na foto, o cantor ladeado pelo casal Joana e
Rodrigo Barbosa, da Grand Construtora. Foto: Cloves
Louzada

Cabelo na cabeça

Dados divulgados pelo Practice Census 2022,
levantamento feito pela Sociedade Internacional de
Cirurgia de Restauração Capilar, mostram que as
cirurgias desse segmento vêm crescendo em todo o
mundo. De 2010 para 2021, foi um aumento de mais
de 250%.

O médico Leandro Medice, especialista em tratamento
capilar, falará sobreo tema na Expolife, dias 13 e 14,

no Ilha Álvares Cabral.

20% acima do Brasil

O consumo de sorvetes no País cresceu 15% em
2023, segundo levantamento da Abrasorvete,
impulsionado pela onda de calor e por novos produtos.
No Espírito Santo, o Grupo Lamoia (Paletitas, Luigi,
Real Gelato e Açaí Natuzon) ficou acima da média
nacional, com incremento de 35% nas vendas e no
faturamento!

Wanderson Lamoia, diretor-presidente do grupo,
planeja para 2024 investimentos em equipamentos,
estrutura, pesquisa e marketing, tendo como meta um
crescimento de 45%.

Março das Mulheres

No setor dominado historicamente por homens, como
da construção civil, as mulheres conquistam cada vez
mais espaço. A jovem engenheira civil e diretora de
obras e projetos Ana Carolina Morales, de 36 anos,
assume o cargo de liderança na empresa da família,
ao lado do irmão, Vitor.

"As mulheres líderes do século XXI são resilientes,
adaptáveis  e  v is ionár ias.  E las va lor izam a
colaboração, promovem a diversidade e a inclusão, e
estão comprometidas com a sustentabilidade e
responsabilidade social", analisa.

Em São Paulo

Gabriela Greppe participou de curso da Casa Vogue,
na última semana, e marcou presença no coquetel de
lançamento do produto da marca referência em
tapetes nacionais, a Tapetah. Na foto, ela e o amigo
Felipe Potratz, capixaba radicado em São Paulo.

Mudanças do IR

Foi divulgado na última semana as novas regras para
a Declaração de Imposto de Renda Pessoa Física
2024 ano base 2023. Segundo a contadora,
Consultora Tributária e de Benefícios Fiscais Emanueli
Cristini, esse ano o contribuinte terá 78 dias para
entregar a DIRPF, começando nesta sexta, 15, e
finalizando dia 31.
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"As principais alterações dizem respeito aos limites de
obrigatoriedade da declaração. Até o ano passado,
estava obrigado a entregar a DIRPF quem recebia a
partir de R$28.559,70 anual. Agora, o valor é
R$30.639,90. Rendimentos isentos e não tributáveis
sai de R$40 mil para R$ 200mil, atualizado pela
inflação.

Hi-Lights

Ana Paula Nascif participa, essa semana, do evento
Summit Luxperts, imersão que reúne seletos agentes
de viagens , hoteleiros e serviços de luxo, em Floripa
.Vai conhecer e se hospedar no hotel Fuso, em Jurerê
.

Alessandro Coutinho Ramos, pró-Reitor de Pesquisa,
Pós-Graduação e Extensão da UVV, foi convidado
para integrar a comissão organizadora do "Encontro
Conjunto da Regional Sudeste e o Segmento das
Universidades Particulares", dia 3 de junho, em
Brasília.

O chef Alessandro Eller confirmou presença na
Feinbares e na Feira Vinho e Gastronomia, as feiras
de negócios que vão movimentar o Steffen, dias 14, 15
e 16 de maio Já para a Feira Vinho Gastronomia será
dias 24, 25 e 26 de maio.

Raquel Melo recebe dia 15, no restaurante Aleixo,
para almoço com bate-papo com a diretora criativa da
VCZ , Rafaela Furlaneto, e a head de marketing da
marca, Luísa Furlanetto.

A Comodoria do Iate Clube do Espírito Santo prepara
a festa de Páscoa, sexta-feira. O comodoro Fabiano
Pereira promete chocolate, coelhinho e brincadeiras.

O influenciador digital Thiago Ávila vai participar da
abertura do Seminário "Água em Disputa: Rede de
Saberes em Defesa do Meio Ambiente", promovido por
Sindaema e Instituto Ondas, e com parceria do
Sindipúblicos, dias 13 e 14, na Ufes.

Louise Casotti e Vanessa Coelho inauguraram uma
nova clínica de cuidados com a saúde, na Praia do
Canto.

Quatro estudantes do Ifes de Cariacica são finalistas
do Invent For The Planet (IFTP) 2024, competição de
inovação e criatividade, coordenada pela Texas A M
University, (EUA).

A empresária, corretora de seguros e mentora
especialista em networking estratégico Liliane Porto
participará do 213° do Café com Negócios da Ases,
quarta-feira (13), no cerimonial Steffens.

As informações/opiniões aqui escritas são de cunho
pessoal e não necessar iamente ref letem os
posicionamentos do Folha Vi tór ia

Site:

https://www.folhavitoria.com.br/social/andreapena/2024/

03/12

322

https://www.folhavitoria.com.br/social/andreapena/2024/03/12
https://www.folhavitoria.com.br/social/andreapena/2024/03/12


Viana quer impulsionar sustentabilidade e
ser a 'Capital do Lúpulo' (Entrevista)
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Nesta entrevista exclusiva com o prefeito de Viana,
Wanderson Bueno, saiba quais são as inovadoras
iniciativas do município para impulsionar a agricultura
sustentável. Descubra as estratégias adotadas por
Viana para enfrentar desafios agrícolas, promover a
produção agroecológica e orgânica, e consolidar sua
posição como a "Capital do Lúpulo" no Espírito Santo.
Bueno fala das ações da Prefeitura, desde leis
pioneiras até programas de fomento, logística e a
visão para transformar o município em um polo
cervejeiro de destaque. Confira!

Quais os desafios da agricultura em Viana e o que
está sendo feito para suprir essa demanda?

O maior desafio na produção agrícola, não só no
município como no Brasil, é a produção com
responsabilidade ambiental, realizada com ações de
modo sustentável. Para contribuir com essa produção
agroecológica e orgânica, estamos promovendo uma
série de incentivos para reduzir seus custos de
produção e trazer o produtor de volta à propriedade.

O associativismo e o cooperativismo são instrumentos
poderosos de superação de problemas de pequenos
produtores, que estamos fortalecendo com cada
comunidade. Educação básica, acesso a tecnologias,
assistência técnica e extensão rural são instrumentos
que o município oferece para aumentar essa
interação, suprindo demanda com o fortalecimento
delas e criação de novas associações de produtores.

Como a Secretaria Municipal de Agricultura tem
contribuído para o sucesso do setor no município?

A Prefeitura de Viana instituiu em junho de 2023 a lei
pioneira para fomento da produção agroecológica e
orgânica, a mais abrangente do Espírito Santo. O
modelo é uma abordagem sustentável que busca
conciliar a produção de alimentos saudáveis com a
preservação dos recursos naturais, utilização de
práticas conservacionistas do solo, a minimização do
uso de insumos químicos e a valorização da
biodiversidade.

A lei que estabelece essa política pública municipal
traz incentivos à implementação de sistemas de
produção agroecológica e orgânica pelos agricultores
familiares de Viana.

O objetivo é levar a agroecologia para um nível
estadual e nacional, além de contemplar aquilo que
nós queremos imediatamente: levar alimentação
saudável para todas as nossas unidades escolares por
meio da produção orgânica do municíp io e
sustentável .

O município pretende ampliar e fortalecer a produção,
o processamento e o consumo de produtos
agroecológicos e orgânicos, com ênfase nos mercados
locais e regionais. Para atingir essa finalidade, vamos
oportunizar a criação de linhas de crédito especiais, de
subsídio e fomento para apoiar processos de transição
agroecológica e concessão de estímulo tributário
diferenciado para empreendimentos, produtos,
insumos, tecnologias e máquinas para a agroecologia,
produção orgânica e sistemas agroflorestais.

Com isso também criamos a Subsecretaria de
Agroecologia e Produção Orgânica, com a valorização
da  agrob iod ive rs idade  e  dos  p rodu tos  da
sociobiodiversidade, bem como o estímulo à
diversificação da produção agrícola, territorial, da
paisagem rural, cultural e social e às experiências
locais de uso e conservação dos recursos genéticos
vegetais e animais, especialmente aquelas que
envolvam o manejo de espécies nativas, raças e
variedades locais, tradicionais e crioulas.

Orientação e estímulo aos agricultores no contexto de
produção sustentável, uso e conservação do solo e da
água, com assistência técnica presencial, cursos e
capacitações na área, com parcerias com órgãos
como Senar, Sebrae, Incaper e etc, também, estão em
nosso escopo de trabalho.

E ainda incentivos para que haja uma produção de
forma mais sustentável, como o acesso ao pré-
composto produzido na Usina de pré-compostagem,
composto orgânico na mistura de borra do café, pó de
serra, palha de café e cinzas de eucalipto, levados ao
pátio de compostagem onde são tr i turados e
misturados, posteriormente secos e fornecidos aos
agricultores com assistência técnica. O projeto busca
uma alternativa para reaproveitar os resíduos
orgânicos com a finalidade agrícola, beneficiando o
produtor rural e o meio ambiente, que ao invés de
serem descartados em aterros sanitários serão
reaproveitados no uso agrícola.
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A conservação dos ecossistemas naturais, a
restauração e recomposição dos ecossistemas
degradados ou modificados com a adoção de métodos
e práticas agroecológicas e a promoção dos
agroecossistemas sustentáveis, como nos cursos,
formações e replicações aos produtores rurais do
município são observados.

Outros pontos de atenção são a implementação de
políticas de estímulos que favoreçam a agricultura
sustentável com práticas na transição agroecológica,
como o acesso de horas-máquina com preço
diferenciado e do produtor orgânico com a aquisição
de alimentos orgânicos produzidos no município de
Viana nas compras de programas públicos do governo
e município e poderão apresentar valores superiores a
30% (trinta por cento) em relação valor dos alimentos
convencionais.

O objetivo é o estímulo ao consumo responsável e de
produtos agroecológicos e orgânicos, com campanhas
em redes sociais e palestras.

Com 70% do território em área rural, Viana ainda quer
se tornar a "Capital dos Orgânicos" do Espírito Santo?
Como está a implantação deste sistema?

Foi implantando no município o "Pacto Ecológico
Capixaba, Rumo à Agricultura Agroecológica e
Orgânica", uma iniciativa do Ministério Publico, FDV e
Prefeitura de Viana. Ele nasceu pra fortalecer a
Agricultura Orgânica e Agroecológica do nosso estado,
a começar por Viana. É uma série de ações
fundamentais para aumentarmos a responsabilidade
ecológica e segurança alimentar. O Pacto prevê
certificação orgânica, assistência técnica rural, cursos
de qualif icação para manejo aos agricultores,
produção de alimentos livres de substâncias tóxicas.
Com informação e técnica, podemos tornar as
propriedades mais produtivas e responsáveis.
Propriedades produtivas quer dizer agricultores
familiares com mais renda e alimentos mais saudáveis
para o povo capixaba e de Viana. Construindo um
futuro mais verde, mais saudável e mais sustentável.

A produção agroecológica voltada à agricultura familiar
não apenas contribui para a produção de alimentos
saudáveis, livres de resíduos tóxicos, mas também
fortalece as comunidades rurais, gerando renda e
emprego, promovendo a autonomia dos agricultores e
preservando a cultura local.

A iniciativa parte do pacto firmado pela Prefeitura de
Viana e Ministério Público do Estado (MPES) em
fevereiro de 2022. Foi firmada parceria entre mais de
40 produtores rurais vianenses, gestão municipal,
Secretaria de Estado de Agricultura (Seag), Ministério
da Agricultura (Mapa), Instituto Capixaba de Pesquisa,

Assistência Técnica e Extensão Rural (INCAPER),
Secretaria de Estado de Justiça (Sejus), Instituto
Federal do Estado (Ifes), Faculdade de Direito de
Vitória (FDV) e Câmara Municipal de Viana, para
estimular o processo de transição agroecológica das
propriedades rurais do município, compatibilizando a
produção e comercialização de alimentos mais
saudáveis com o manejo sustentável dos recursos
naturais.

Em 2023 foi criado a primeira OCS (Organização de
Controle Social) de Viana, chamada Filhos da Terra,
com produtores com a certificação de produto
orgânico. E mais 20 produtores se encontram no
processo de transição orgânica. E em 2024 terá um
novo chamamento público para participação no Pacto
Agroecológico de Viana.

O pacto agroecológico é uma grande oportunidade
para a c idade,  a lgo que vemos como uma
potencialidade para Viana. Esta iniciativa é uma
grande oportunidade de fortalecer a nossa agricultura
familiar, gerar oportunidades, renda e de qualificar a
nossa produção.

Criação de programas de educação agroecológica e
de formação continuada para as pessoas, da
educação, da agricultura familiar, de assentamentos
rurais, de povos e comunidades tradicionais, juventude
rural e mulheres agricultoras e fortalecimento para
novas associações.

Quais são as principais vantagens logísticas que Viana
oferece, considerando não apenas sua localização
estratégica cortada por importantes rodovias, mas
também a proximidade com os portos de Vitória,
Capuaba e Tubarão, e como o município busca
alcançar um status semelhante no agronegócio?

Grande parte do território vianense é rural, o que
significa que a cidade possui um gigantesco potencial
para o agronegócio. Viana está em uma posição
estratégica da Região Metropolitana, por isso somos
conhecidos como a Capital Logística do Espírito
Santo. Estamos inseridos ao longo de duas grandes
rodovias federais, a BR 262 e a BR 101, e localizados
a 25 quilômetros da Capital, Portos e Aeroporto. Essa
vantagem nos garante diversas formas de escoar a
produção de modo mais flexível devido ao acesso
mais fácil e próximo de vários municípios e complexos
de distribuição de produtos da agricultura.

Dada a importância de Viana como a "Capital do
Lúpulo" no Espírito Santo, quais são as principais
iniciativas para impulsionar a produção local?

Viana é reconhecida como o primeiro polo cervejeiro
municipal do Brasil. Como isso impacta a economia
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local e quais são os esforços da Prefeitura para
promover o crescimento dessa indústria?

Aprovamos em junho do ano passado um pacote de
medidas composto pela criação do Polo Cervejeiro e o
Programa de Fomento à Cerveja Artesanal em
Cervejarias com objetivo de potencializar a área rural
v ianense,  implementar  um novo modelo de
agronegócio associado a um turismo de experiência
único, que vai integrar o agro ao urbano, atraindo
novas receitas e gerando oportunidades em toda
cadeia produtiva do lúpulo.

A partir das condições que propomos com o nosso
Programa de Fomento, que incluem uma série de
concessões e incentivos fiscais, vamos atrairá novos
investidores para a cidade. Essas medidas colocam
Viana em destaque em um novo setor, crescendo
ainda mais.

As empresas que se instalarem na cidade ficarão
isentas neste ano do pagamento de uma série de
contribuições municipais. Ao todo são onze impostos
que não serão cobrados. São elas Cosip, ISSQN,
IPTU, ITBI, Taxa de Licenciamento Ambiental, Taxa de
Localização e Funcionamento, Taxa de Vigilância
Sanitária, Taxa de Aprovação de Projetos, Taxas de
certidão detalhada, concessão de Habite-se e vistorias
e taxa de concessão de Licença de Obras Edificações.

A Prefeitura ainda doará mudas, adubos e insumos
necessários para a produção das cervejas com
objetivo de acelerar a instalação dessas empresas no
Polo Cervejeiro.

Em contrapartida de todos esses incentivos, as
empresas deverão contratar, preferencialmente, mão-
de-obra vianense. Para isso, vamos oferecer
capacitações e especializações por meio do Centro de
Formação Profissional do Polo capixaba de Cervejas
Artesanais, que pretende formar os vianenses que
querem empreender ou buscar novas oportunidades
com as vagas de empregos surgidas em nosso Polo.

Quais invest imentos estão sendo fe i tos em
infraestrutura para apoiar as empresas cervejeiras
locais?

Estamos promovendo investimentos históricos em
infraestrutura no município por meio do Minha Rua
Melhor, o maior programa de serviços que Viana já
viu. Já investimos mais de R$ 50 milhões em serviços
de drenagem e pavimentação, recapeamento asfáltico
e implementação de iluminação de LED por toda a
cidade. Esse investimento garante mais mobilidade
urbana para os moradores e todos os visitantes que
desejam conhecer nossa cidade.

Outro importante investimento que o município está
recebendo é a pavimentação de estradas rurais por
meio do programa Caminhos do Campo, mais uma
importante parceria da Prefeitura de Viana e Governo
do Estado. Em outubro de 2023, o governador Renato
Casagrande autorizou a pavimentação de um trecho
de 9 km de extensão entre as comunidades rurais de
Formate e São Paulo de Cima. Nesta área teremos
empreendimentos que vão desde cervejarias a
hotelaria, passando por gastronomia e lazer. O
investimento na pavimentação dessas estradas será
um grande atrativo para o turismo de experiência na
área rural de Viana.

A Prefeitura tem planos para promover eventos ou
atrativos turísticos relacionados à produção cervejeira?

No último mês de outubro realizamos a primeira
edição da Exposição do Polo Cervejeiro de Viana, a
Expocervi. O evento foi um sucesso! Reunimos 16
cervejarias artesanais da Região Metropolitana, das
quais cinco já estão instaladas em Viana, além de
artesanato, gastronomia e shows nacionais e locais. O
Parque de Exposições de Viana Sede foi invadido por
amantes de cerveja artesanal que puderam conhecer
o lúpulo vianense e o processo de fabricação da
cerveja.

O evento foi um verdadeiro marco para a cidade e
contribuiu com a consolidação do município enquanto
capital do lúpulo no Estado. A Expocervi agora faz
parte do calendário oficial de eventos da cidade e
retornará ainda mais atrativa para os cervejeiros e
turistas que desejam desfrutar deste turismo de
experiência único.

Site: https://conexaosafra.com/entrevista/viana-quer-

impulsionar-sustentabilidade-e-ser-a-capital-do-lupulo/
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+++ Transcrição +++ também. A gente vai começar
para falar um pouco a respeito. Olha de estudantes do
IFES que mais uma vez orgulham o nosso Espírito
Santo. Vamos conversar um pouquinho. Ontem nós
conversamos com o Gabriel e a Manoela, conhecendo
um pouquinho da história deles. Eles estão indo para
fora, viu? Representar o estado. Estudantes do IFES,
o Instituto Federal do Espírito Santo ,  vão
representar o Brasil na grande final do Invent for the
Planet, 2024, entre 16 e 18 de abril. Esse evento vai
ser na França. Reunir estudantes do mundo todo,
buscando criar soluções para transformar o mundo por
meio da criatividade e inovação. Para falar sobre esse
projeto que vai para França, vamos conversar com o
Gabriel Costa Almeida, que é aluno de economia do
IFES, integrante da equipe Ventulus e a Manoela Aco
de Barros, aluna de engenharia de produção, também
integrante dessa equipe que vai levar esse projeto,
capchaba lá para França. Manoela, tudo bem? Briel,
tudo joia? Sejam bem-vindos aos estudos aqui da
Band News FM. Queria saber de vocês primeiro como
está a expectativa para essa viagem, começando aí,
pode ser pela Manoela. Nossa, a gente nem caiu a
ficha ainda de que a gente vai, de que tudo aconteceu,
porque quando a gente fez o projeto era mesmo para
ter a experiência de participar, entender como é que
funcionava isso, de criar soluções em 48 horas, e
quando a gente ganhou o primeiro prêmio regional, a
gente ficou muito feliz, e esse prêmio de ir para final
na França é demais, a gente não acreditou ainda,
muito bom. E aí, Gabriel, como está a expectativa? A
expectativa está bem alta, né? Igual a Manoela falou
como o resultado saiu ontem, tipo, a gente não...
Vocês acabaram de saber? Como saber, está tudo
muito novo, muito recente para a gente, mas estão
bem animados. E conta, como é que foi fazer esse
projeto, né? Primeiro, entender o que é o projeto de
vocês, é um projeto para levar energia, né? Isso,
energia elétrica para as pessoas que não têm, porque
a gente tinha cinco possíveis problemas que foram
lançados para a gente, e a gente escolheu o quinto
problema que era capacitar populações que não têm
acesso a energia elétrica, então a gente sabe que 165
milhões de pessoas no mundo, aproximadamente, não
têm energia elétrica, tanto na África Sub-Sariana, que
é mais perto da gente na Amazônia, os Ribeirinhos, e
aí o nosso projeto quer trazer, pelo menos, a
iluminação para que eles possam estudar a noite,
fazer algumas tarefas mais emergenciais também. E
aí, o que é o projeto de vocês? Como que vocês

desenvolveuam essa solução? Primeiro, que é 48
horas para desenvolver, tem que entregar um protótipo
e tudo mais, é corrido, né? Muito corrido. O que foi a
criação ali? Eu já vi, pela uma foto, que parece um...
Um catavêrito. É, um catavêrito, né? Como que
funciona esse pequeno? Então, a ideia é colocar essa
turmina eólica num telhado de uma casa, aí com isso,
como o vento diferente, por exemplo, da energia solar
que tem só durante o dia, o vento é durante a noite ou
qualquer outro momento, né? Aí, com força do vento,
essa turmina eólica vai girar, e aí vai carregar uma
bateria. Aí a gente fez uns cálculos, e a bateria
demoraria a ser de 11 horas para poder ser carregada,
com uma cidade que se baseou, né? São José do Cui,
o Cui, o que foi onde se especificou, e essa bateria
carregada forneceria energia para poder iluminar,
como ela falou, para dar possibilidade de estudar e
tudo mais, por cerca de 13 horas. A energia iluminosa,
no caso, acender uma lâmpada, ou às vezes carregar
um tablet, né? Porque tem muito programa do governo
que foi o Nest tablet para os estudantes, aí ele
chegando em casa sem ter energia e não conseguiria
continuar seus estudos. Então, o vento ali ao longo do
dia já ia gerar uma energia suficiente para a noite, por
exemplo, e assim, não faltaria, por exemplo, a energia
com facilidade, né? É só se ficar sem o vento. E aí,
vêem que essas pessoas, elas mesmos, possam
construir isso, então a gente fez algo que possa ser
construído em casa por essas pessoas com materiais
reutilizados. Olha que legal. É para que não seja algo
que muito caro e acessível para elas fazerem, para
capacitar realmente essas populações. Agora, você de
economia, você de engenheiros de produção, de onde
será o conhecimento para produzir isso, gente? A
gente teve auxílio dos nossos professores e tudo mais.
O que me ajudou a mim, me ajudou bastante foi que
eu fiz um ensino médio no IFS Crescica, aí eu fiz
técnicas que ferrovia-se. Aí eu tive muito contato com
elétrica e essas coisas, assim, durante meu ensino
médio. Aí eu auxiliou bastante, mas a gente tinha uma
pela integrante do nosso grupo também que era de
física, então ele sabia fazer bastante coisa, ajudou
muito, e todo mundo contribuiu no final, né? E uns
professores ainda mentoram a gente o tempo todo.
Exatamente. A gente tem engenharia também, tem
umas matérias de física, então, para o fone igual, o
pessoal do curso de física, mas a parte de física
ajudou bastante o desenvolvimento desse projeto. E
agora, a próxima etapa vai para a França. Vocês vão
em abril, né? Para a França. Como que vai funcionar a
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etapa mundial lá? Tem um ganhador, são vários
projetos que vão ser reconhecidos. É só um projeto
ganhador que vai ser votado lá pela Banca, né? São
cinco agora, da França, da Europa, de outros países,
que vão estar concorrendo nessa final. Aí vão
apresentar melhorar nesse tempo, assim, de menos,
um mês, mais ou menos, e chegar lá e apresentar
para ver qual que vai realmente ser a final desse ano.
São cinco só que vão para a final? Sim, são cinco. A
etapa que vocês vão... Então, são vocês e mais
quatro? Exatamente. E no início eram 38 instituições
no mundo todo. Nossa, é expectativa, então é
gigantesca, né? Exatamente. Só de... como a gente
estava falando, claro que todo mundo quer ganhar,
né? Mas o fato de você já estar indo representando,
não só, a gente já está inventando no Brasil. Sem
dúvida. Então, já é uma conquista muito grande para a
gente, para o IF e para todo mundo. E o projeto
mesmo, mesmo os pro jetos que não forem
vencedores, podem ser aplicados ainda assim, né?
Exatamente. O vencedor, ele vai ser aplicado de fato,
ele vai ter algum apoio, vai ter alguma forma de
expandir. Ele vai ter... ou ele vai ter a possibilidade de
expansão, porque... onde ele for, por exemplo, você,
Tano, lá, você já está divulgando o seu projeto, né?
Então, de qualquer jeito, está abrindo muito caminho
para ele. Ah, que legal. E aí rola uma questão de um
network, apresentação ali, tudo mais. Então, vocês já
estão indo preparados. Se alguém tiver interesse
também, algum investidor, alguma coisa assim, de
tocar esse projeto, aí pode conversar e sair daí. Já dá
para conhecer mais o projeto de vocês, de alguma
forma, a rede social do Instituto, né? Do IF, de vocês,
tem algo sobre o projeto? Por enquanto, ainda não
tem, não, porque é um projeto que está assim, muito
no início mesmo, né? Tanto para a gente divulgar, a
gente está conversando mesmo com as pessoas e
contando como é que foi o desenvolvimento, e para a
gente ir melhorando para essa precisação no final. E
depois a gente pode pensar também em fazer isso de
uma forma que todo mundo possa ter acesso. Sim. É
um projeto que seria aplicável aqui no Espírito Santo?
Sim, com certeza. Aí é só você calcular o índice ólico
de uma cidade ou do lugar onde você quer aplicar, aí
tem uma conta que você faz que você ve o potencial
eólico, né? Com você vendo se é viável ou não
aplicável, depende da força do vento, que varia muito
durante o dia, mas é totalmente aplicável. Ah, que
legal, gente. E dá para construir, então, a pessoa
consegue construir em casa? Sim. Ela mesmo, é fácil.
A ideia é um manual de instrução, assim, porque não
são coisas assim, todas as coisas muito fáceis, né?
Mas, tendo uma instrução, acho que seria possível
assim, construir. E os equipamentos também? Ou,
com produtos em casa, dá para produzir? Algumas
coisas você teria que comprar, por exemplo, a gente
usa uma bateria e não tem como produzir uma bateria
em casa, mas a questão da bateria também é que ela

pode ser reciclável. Hoje em dia, tem mais estudos de
reciclar a bateria, até por causa do advento dos carros
elétricos, mas estão estudando reutilizar essas células.
Então, com o avanço disso, a gente também pode
ensinar as pessoas a fazer isso, né? Tendo uma
parceria com uma universidade que estiver perto, tudo
mais. Para a gente fechar, como vai ser agora esse
um mês de preparação que vocês têm pela frente?
Então, agora, a gente melhorar nossas apresentações,
os projetos, treinar o inglês também, porque a gente
vai fazer a apresentação, mesmo que seja na França,
a gente vai fazer a apresentação toda em inglês para a
universidade do Texas, e para os jurados, todo mundo
estiver participando, e melhorar os protótipos, as falas,
apresentações, conversar com os professores, como
vai ser a parte de ida para lá, financiamento e todas as
questões. Esse mês vai ser bem corrido. É, vai ser
bem corrido. Com certeza. Porque conciliar a
faculdade com isso é complicado, mas vai dar certo. E
o coração? É, está rio, Gásio. Aquele jeito para a
viagem, com certeza. O grupo Vento Luz, são vocês
dois, Gabriel e a Manuela, e mais os outros dois têm
Larissa, que são estudantes, a Larissa de Economia e
o Daniel de Física também. Exatamente. E aí, quem
são os professores também que apoiaram em vocês
nesse projeto? A Daniela Gama, que é produtora que
está acompanhando também desde o início, o
Guilherme Guilhermino, a gente tem também a Erika
Leal, também temos o Jardel, que apoiou a gente
também, e tem outros professores também, mas mais
geralmente ligado ao nosso grupo, o Jardel foi meio
que o nosso metrô, o Guilherme está à frente de todo
o projeto, aqui e a Daniela também. A equipe está bem
grande, assim, que você foi pegando ali. Os
professores que me deram aula no ensino médio me
ajudaram, Rodolfo, por exemplo, com a parte elétrica
me ajudou bastante. Ah, todo mundo ajudando para
dar certo. Exatamente. Esse ano foi só o IFIS de Caria
Sica, que participou. Cada ano é uma instituição que é
escolhida de... Então, participou o IFIS de Caria Sica e
participou a USP também, com o projeto. Essa parte
de seleção é feita lá para a Universidade do Tec, se
não sei muito bem como que funciona, mas aí a
escolha dos outros instituições também. Porque por
trás de tudo tem a Universidade do Texas, que faz o
evento. Vai ser na França, mas ele vem ali do...
Exatamente. A primeira vez que vai ser fora dos
Estados Unidos, afinal. Vocês já conhecem a França?
Não. Eu também não conheço. Manda em foto, por
favor. Na volta vocês vem aqui e mostra o foto, traz
um coração para a gente. Gabriel, Manoela, parabéns
para vocês. Já são mais que vitoriosos, sem dúvida,
né? E um prêmio também essa viagem, poder levar
um pouco desse conhecimento lá para fora. A gente
vai ficar na torcida, mas a vitória já é certa. E esse
projeto aí, com certeza, pode ajudar muita gente, se
for para a frente. Exatamente. Espero falar com vocês
no mês que vem aqui para gente contar um pouco
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RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 / ES - MANHÃ BAND NEWS. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

mais de como foi essa viagem. Manda um abraço lá
para o resto da equipe. E boa sorte para vocês. Muito
obrigada, viu? Valeu. E valeu pela disponibilidade,
pela gente les envia aqui contar um pouquinho da
história para a gente. Lizes.

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/12/RDIOBANDNEW

SFM901ES-06.01.45-06.12.19-1710237379.mp3
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Alunos da rede pública da ES tiveram
projetos aprovados para disputar campeonato

 

TV VITÓRIA / RECORD / ES - ES NO AR. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/12/TVVITRIARECOR

DES-08.10.53-08.13.31-1710242658.mp4
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"Estou entusiasmada para participar da
feira", afirma aluna do Qualificar

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES - CIDADES. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Diorgenes Ribeiro

Dez alunos do curso Qualificar ES Empreendedor, que
foi realizado em Muniz Freire, estarão expondo e
comercial izando seus produtos no Fórum de
Piscicultura que irá ocorre entre os dias 14 e 15, na
sede do município.

A ex-aluna do Qualificar ES Empreendedor , formada
em setembro de 2022, Maria Helena de Souza
Bicalho, que atua como trabalhadora de preparação de
pescados, acredita que a participação no Fórum de
Piscicultura é mais uma oportunidade que se abriu em
sua caminhada.

Leia Também: Piscicultura ganha impulso em Muniz
Freire e movimenta economia

"Estou com muito entusiasmo para participar da feira.
Hoje não estou atuando com meus produtos, pois
estou trabalhando em uma cooperativa, e serão esses
produtos que iremos expor e vender. Mas, após a
realização do curso do Qualificar ES Empreendedor,
trabalhei seis meses direto com minha produção. O
Qualificar mudou muito a minha vida. Abriu várias
portas para mim. Além disso, estou com muitas
propostas de outros empreendimentos. Foi uma
experiência que vou levar para minha vida" ressalta
Maria Helena.

Segundo a coordenadora estadual do Qualificar ES
Empreendedor, Kenya Souza, serão montados dez
stands para que os alunos possam expor e
comercializar seus produtos, quase todos a base de
tilápia.

"Nestes stands serão comercializados doces, salgados
- assados e fritos. Além disso, irá ofertar almoço e
produtos feitos a partir da tilápia, como: moqueca,
quibe, hambúrguer e iscas. A feira também receberá
um stand de café especial, com produção dos alunos
do Qualificar Empreendedor", disse a coordenadora.

Qualificar ES Empreendedor

O Qualificar Empreendedor é um braço do Qualificar
ES Educação Profissional, onde os alunos recebem
auxílio para se tornarem empreendedores e vencer os
obstáculos do empreendedorismo, através da Trilha da
Inovação. Os cursos ocorrem nas modalidades: on-

line, semipresencial e presencial.

Realização e apoio

A Feira de Inovação no Agronegócio, a Inova
Capixaba - Piscicultura In Foco, que terá como tema o
Fórum de Piscicultura, será realizada pela GFC
Eventos e conta com o apoio do Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti), do
Programa de Popular ização da Inovação -
INOVAPOP, Secretaria de Estado da Agricultura,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), Instituto
Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper), bem como o Sebrae, Ufes,
I fes  Cep id ,  P re fe i tu ra  de  Mun iz  F re i re  e
AQUINOTICIAS.COM.

Serviço

Data: 14 e 15 do mês de março, em Muniz Freire

Local: Parque de Exposições

Instagram do evento: @inova_capixaba

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/estou-

entusiasmada-para-participar-da-feira-afirma-aluna-do-

qualificar/
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Prefeitura e Polícias Civil e Militar levam
projeto Maria da Penha Vai à Luta para

escolas de Linhares (Segurança)
 

PORTAL JORNAL DO NORTE / SÃO MATEUS / ES. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Da Redação

Na busca por provocar reflexões acerca da violência
contra a mulher e relacionamentos abusivos, a
Prefeitura de Linhares, por meio da secretaria
municipal de Assistência Social em parceria com as
polícias Civil e Militar, levarão o projeto Maria da
Penha Vai à Luta, para as escolas públicas e privadas.
O ciclo de palestras começa nesta quarta-feira, dia 13,
e segue até o dia 27.

O objetivo dos encontros é o de levar informação para
os alunos dos ensinos fundamental e médio sobre a
Lei Maria da Penha e conscientizar crianças e
adolescentes sobre os direitos das mulheres, para que
elas sejam multiplicadoras de informações acerca do
tema.

De acordo com a secretária municipal de Assistência
Social, Luciana Mantovaneli Amorim, o projeto Maria
da Penha Vai à luta trabalha com dois pilares: firmar
as medidas protetivas das mulheres que sofreram
violência de gênero, evitando a reincidência da
agressão;  e a prevenção,  por meio dessas
intervenções com os alunos nas escolas, explicando o
que é um relacionamento abusivo e escala da
violência.

"Nosso papel é trabalhar na prevenção e com a
educação porque sabemos que a violência contra a
mulher é uma questão estrutural. Então, não adianta
trabalhar só com o viés da punição. É necessário que
a gente converse, dialogue, principalmente com os
jovens. No caso de uma violência física mais grave,
ela vai começar antes com uma violência psicológica,
por um relacionamento abusivo. Então, é importante ir
às escolas para, justamente, mostrar os perigos de
uma relação abusiva, quais são os sinais, os alertas. O
nosso objetivo é fazer repensar valores, ajudar na
desconstrução de uma sociedade que é machista e
vulnerabi l iza as mulheres, para que possam
estabelecer relações mais saudáveis", explica a
secretária.

Veja o cronograma completo dos encontros:

13 Sesi/Senai: turma do EJA , 18:30h - Creas;

15/03 Escola Regina Banhos: rodas de conversas
matutino, 8:30 às 11:30h - PM e Creas. E no turno
vespertino, às 14:30h- PC;

19/03 Escola Efigênia Sizenando (Farias): roda de
conversa às 8:30h - PM e Creas;

21/03 Escola José de Caldas Brito: roda de conversa
matutino, 8:30 às 10h - Creas e PC. Turno vespertino,
das 14h às 16h - Creas, PC e PM;

27/03 - Ifes Linhares: Palestra turno matutino, PC e
Creas e no turno vespertino palestra - PM e Creas. Os
horários das palestras ainda não foram definidos.

Site: https://portaljornaldonorte.com.br/prefeitura-e-

policias-civil-e-militar-levam-projeto-maria-da-penha-vai-

a-luta-para-escolas-de-linhares/
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Governador anuncia construção de mais uma
unidade do Ifes

 

A TRIBUNA ONLINE / ES - CIDADES. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Leone Oliveira

O governador Renato Casagrande anunciou a
construção de mais um campus do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes). A nova unidade será no
município de Muniz Freire, no Sul do Espírito Santo,
conforme a publicação feita pelo chefe do Executivo
nas redes sociais.

De acordo com Casagrande, a construção foi
confirmada pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva,
nesta terça-feira (12). Um grande avanço que vai gerar
mais oportunidades para o desenvolvimento e
formação dos nossos jovens! , escreveu o governador.

Atualmente, o Espirito Santo conta com 23 campi do
Instituto Federal.

A data do início das obras ainda não foi anunciada.

A criação de 100 novos campi dos Institutos Federais
de Educação, Ciência e Tecnologia?(IFs) é anunciada
por Lula em cerimônia no Palácio do Planalto, nesta
terça. Em todo o País serão geradas 140 mil novas
vagas, majoritariamente de cursos técnicos integrados
ao ensino médio.

Serão investidos R$ 2,5 bilhões para a criação desses
novos campi, por meio do Novo Programa de
Aceleração do Crescimento (Novo PAC).

Site: https://tribunaonline.com.br/cidades/governador-

anuncia-construcao-de-mais-uma-unidade-do-ifes-

171328

332

https://tribunaonline.com.br/cidades/governador-anuncia-construcao-de-mais-uma-unidade-do-ifes-171328
https://tribunaonline.com.br/cidades/governador-anuncia-construcao-de-mais-uma-unidade-do-ifes-171328
https://tribunaonline.com.br/cidades/governador-anuncia-construcao-de-mais-uma-unidade-do-ifes-171328


Lula anuncia construção de Ifes em Muniz
Freire (Política)

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Flavio Cirilo

Ifes em Muniz Freire será realidade. O presidente da
República, Luiz Inácio Lula da Silva (PT), anunciou,
oficialmente, nesta segunda-feira (12), a construção de
uma unidade do Instituto Federal na cidade do
Caparaó.

Por meio da sua rede social, o governador Renato
Casagrande (PSB) confirmou a informação e
comemorou a chegada de mais um instituto federal ao
Estado.

LEIA TAMBÉM: Nova unidade do Ifes será instalada
em cidade do Caparaó

"Excelente notícia para a educação capixaba! O
presidente Lula anunciou hoje a construção de mais
um IFES em nosso estado, que será em Muniz Freire.
Um grande avanço que vai gerar mais oportunidades
para o desenvolvimento e formação dos nossos
jovens!", escreveu.

A novidade já v inha sendo especulada por
parlamentares, que intercederam para que o Ministério
da Educação contemplasse o Espírito Santo com o
Ifes em Muniz Freires.

Quem antecipou a novidade foi o deputado estadual
João Coser.

Segundo Coser, a bancada federal capixaba, com os
deputados Helder Salomão (PT) e Jackeline Rocha
(PT), o senador Fabiano Contarato (PT) e a deputada
estadual Iriny Lopes (PT) também fizeram parte da
articulação para que a educação do Espírito Santo
pudesse ter mais essa alternativa de ensino.

"Um esforço coletivo pra potencializar a educação do
ES. Um país que educa a sua população é um país
com grande perspect iva de crescimento, de
desenvolvimento, de inclusão social. Então a gente
está extremamente animado com essa notícia!", disse
o deputado estadual.

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/lula-anuncia-

construcao-de-ifes-em-muniz-freire/
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Ifes terá novo campus em Muniz Freire, no
Sul do ES

 

FOLHA VITÓRIA / ES - GERAL. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Carol Poleze
Redação Folha Vitória

O Espírito Santo terá um novo campus do Instituto
Federal em Muniz Feire, na região Sul. O investimento
é estimado em R$ 25 milhões. Ao todo, devem ser
geradas 1.400 vagas no Estado.

>> Quer receber nossas notícias 100% gratuitas?
Participe da nossa comunidade no WhatsApp ou entre
no nosso canal do Telegram !

A construção do novo Ifes foi divulgada pelo
governador, Renato Casagrande, nesta terça-feira
(12). Em uma rede social, Casagrande destacou que
esse é mais um avanço para a formação dos
capixabas e uma oportunidade de desenvolvimento
para os jovens.

Excelente notícia para a educação capixaba! O
presidente Lula anunciou hoje a construção de mais
um Ifes em nosso Estado, que será em Muniz Freire.
Um grande avanço que vai gerar mais oportunidades
para o desenvolvimento e formação dos nossos
jovens! ,disse Casagrande.

Brasil terá 100 novos campi de institutos federais

O Ministério da Educação (MEC) anunciou, na manhã
desta terça-feira (12), a construção de 100 novos
campi de institutos federais pelo país. Com a medida,
serão criadas 140 mil novas vagas para alunos.

Segundo o governo, serão investidos R$ 2,5 bilhões
para a construção das novas unidades por meio do
Programa de Aceleração do Crescimento (PAC).

Além da criação dos novos campi, o governo anunciou
um investimento de R$ 1,4 bilhão para incrementar a
estrutura das unidades que já existem.

O dinheiro será usado para construção de refeitórios,
bibliotecas, quadras esportivas e salas de aula, além
da aquisição de equipamentos.

Atualmente, a rede federal tem 656 campi em todo o
país. Gestores, porém, têm apontado a demanda de
mais verba diante das restrições orçamentárias dos
últimos anos e do ingresso de mais alunos de
camadas vulneráveis, com a expansão das cotas.

*Com informações do Estadão Conteúdo.

Site:

https://www.folhavitoria.com.br/geral/noticia/03/2024/ifes

-tera-novo-campus-no-es-saiba-onde
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Energia solar para todos: veja como ter
acesso no Espírito Santo

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES - ESPÍRITO SANTO. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Redação

Energia solar mais acessível para todos. Pensando
nisso, a EDP, companhia que atua em todas as áreas
de negócios do setor elétrico brasileiro, disponibilizou
para toda população do Espírito Santo o Programa
Solar Digital.

Com essa novidade, além de pequenos e médios
empresários, os clientes residenciais, pessoa física,
também podem ter o serviço de assinatura de energia
solar. Todos que aderirem até dia 31 de março
receberão um desconto de até 18% na sua fatura de
energia elétrica.

LEIA TAMBÉM: Lula anuncia construção de Ifes em
Muniz Freire

Os clientes com uma fatura mensal de energia elétrica
a partir de R$ 250 podem ter energia solar sem a
necessidade de investimento na instalação de placas
fotovoltaicas, nem alterações na rede elétrica.

Os interessados podem contactar a EDP de forma
100% online, sem taxa de adesão ou custo de
manutenção.

A EDP está atenta à transição energética e quer ser a
protagonista deste processo. Por isso, mais que
ampliar a atuação e capacidade em fontes renováveis,
a empresa quer contribuir para a descarbonização da
economia.

"Ou seja, tornar a energia limpa mais acessível para
todos os nossos consumidores do Estado do Espírito
Santo", afirma Carlos Andrade, vice-presidente de
Clientes e Inovação da EDP Brasil.

Energia sustentável gerando economia

A energia consumida por estes clientes é gerada a
partir de usinas solares da EDP, injetada na rede
elétrica e chega até o consumidor da mesma forma
que é recebida atualmente, pela rede da distribuidora
de energia.

Ao aderir ao serviço de Solar Digital, o cliente passa a
receber duas faturas: a da EDP, com a energia solar
consumida; e a da distribuidora local, com os custos
obrigatórios (disponibilidade, iluminação pública,

impostos não compensáveis de PIS/COFINS e ICMS).

Por exemplo, um consumidor que possui uma fatura
mensal de R$ 250,00 pode ter uma economia mensal
de R$45,00. Em um ano ele poder ter uma economia
total de R$540,00.

A contratação deste serviço é muito simples e rápida.
O cliente pode fazer de forma online, acessando o site:
https://lp.edpcomunicacao.com.br/campanha-pf , por
telefone através do 0800 721 5044 ou pelo Whatsapp:
11 5039-5325.

Investimentos em energia solar no Espírito Santo

Os investimentos em energia solar no estado fazem
parte da estratégia da EDP para liderar a transição
energética. Dessa forma, visa contribuir para o
desenvolvimento socioeconômico das regiões em que
atua e facilitando o acesso à energia renovável.

A companhia anunciou um investimento de R$ 100
milhões em quatro usinas solares de geração
distribuída, com capacidade instalada de 25 MWp no
Espírito Santo.

Estão localizadas nos municípios de Pedro Canário,
São Mateus, Boa Esperança e Sooretama. Devem
atender a consumidores residenciais e pequenas e
médias empresas do estado por meio do programa
Solar Digital.

Atualmente, a EDP conta com 13 usinas solares no
estado. Desse total, dez já estão em operação e três
estão em construção, com previsão de serem
energizadas ainda no primeiro semestre de 2024.

As ações no Espírito Santo estão alinhadas à
estratégia da empresa de consolidar e expandir sua
atuação em geração solar  d is t r ibuída,  com
investimentos de R$ 2,3 bilhões previstos até 2026,
em todo o país.

Atualmente, a companhia tem 87 usinas solares de
geração distribuída no Brasil, sendo 48 já em
operação.

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/energia-solar-para-

todos-veja-como-ter-acesso-no-espirito-santo/
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Novo campus do Ifes será construído em
Muniz Freire

 

HOJE ES ONLINE - ESTADO. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Redação

Um novo campus do Instituto Federal do Espírito
Santo (Ifes), será construído em Muniz Freire, na
região Sul do estado. O investimento é estimado em
R$ 25 milhões, visando a criação de 1.400 vagas
educacionais no estado.

O anúncio foi  fe i to pelo governador Renato
Casagrande, que ressaltou a importância desse novo
campus para a formação dos capixabas e como uma
oportunidade de desenvolvimento para os jovens.
Casagrande enfatizou esse avanço na educação
capixaba como uma conquista s igni f icat iva,
destacando que essa iniciativa irá proporcionar mais
oportunidades para o desenvolvimento e formação dos
jovens no estado.

"Excelente notícia para a educação capixaba! O
presidente Lula anunciou hoje a construção de mais
um Ifes em nosso Estado, que será em Muniz Freire.
Um grande avanço que vai gerar mais oportunidades
para o desenvolvimento e formação dos nossos
jovens!", afirmou o governador Renato Casagrande.

#IFES . Excelente notícia para a educação capixaba!
O presidente @LulaOficial anunciou hoje a construção
de mais um IFES em nosso estado, que será em
Muniz Freire. Um grande avanço que vai gerar mais
oportunidades para o desenvolvimento e formação dos
nossos jovens!.

- Renato Casagrande 40 (@Casagrande_ES) March
12, 2024

Site: https://hojees.com.br/novo-campus-do-ifes-sera-

construido-em-muniz-freire/

336

https://hojees.com.br/novo-campus-do-ifes-sera-construido-em-muniz-freire/
https://hojees.com.br/novo-campus-do-ifes-sera-construido-em-muniz-freire/


Apresentador de TV realiza palestra de
Piscicultura em Muniz Freire

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES - CIDADES. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Diorgenes Ribeiro

Um dos grandes especialistas em piscicultura do
Brasil, idealizador e primeiro apresentador do
programa Aqua Negócios da Fish TV, Fábio Rosa
Sussel, irá estar presente na maior feira de inovação
do Estado, a Inova Capixaba - Agricultura In Foco, que
neste ano realiza o "Fórum de Piscicultura", em Muniz
Freire, na região Sul do Espírito Santo.

Fábio Sussel ressalta a importância da realização
deste t ipo de evento. Segundo o mesmo, os
produtores absorvem mui to as in formações
repassadas e trocam experiências que fazem toda a
diferença.

Leia Também: "Estou entusiasmada para participar da
feira", afirma aluna do Qualificar

"O d i ferencia l  é  a efet iva t ransferência de
conhecimento, tecnologias e rede de contatos que
acaba acontecendo. Mesmo que hoje em dia a internet
seja uma importante fonte de consul tas de
aprendizado, proporcionar aos produtores rurais dois
dias de imersão no assunto piscicultura acaba sendo
de uma grande efetividade muito grande. Os
produtores absorvem mui to as in formações
repassadas. É a oportunidade de conhecer novos
produtores da região, ou que produzem a mesma
espécie em regiões diferentes, acaba sendo um plus",
ressalta o Pesquisador Científico em Aquicultura.

Fábio Rosa abordará o tema: Produção Satisfatória x
Gestão do Negócio, que ocorrerá no segundo dia do
evento, na sexta-feira, dia 15. Com grande expectativa
na realização do evento, Fábio frisa que está vindo ao
Espírito Santo para transferir todo o seu conhecimento
aos interessados.

"Minha expectativa é que, da parte dos produtores,
eles estejam com muita sede de informação. Sede de
novas perspectivas para o cultivo de peixe e de
alternativas de rendas dentro da propriedade. Teremos
um time de palestrantes de peso, de profissionais que
gostam de transferir conhecimento, sendo uma grande
oportunidade para os produtores. Eu, como fonte de
informação, fico feliz de ir ao evento e encontrar
pessoas interessadas em saber e conhecer mais. Eu
estou indo para transferir o conhecimento que eu
tenho", menciona o Apresentador.

Conhecimento na área

Fábio Rosa Sussel é Zootecnista formado pela
Universidade Estadual de Maringá, possui mestrado
em nutrição de peixes pela UNESP de Botucatu e
doutorado, também em nutrição de peixes, pela USP
de Pirassununga. Pesquisador Cientí f ico em
Aquicultura do Instituto de Pesca de São Paulo.
Especialista em proteína aquática, com ênfase na
produção comercial de lambari e produção de
camarão marinho em água salinizada. Fábio também é
o idealizador e primeiro apresentador do programa
Aqua Negócios da Fish TV e apresentador do Canal
#VaiAqua do YouTube.

Realização e apoio

A Feira de Inovação no Agronegócio, a Inova
Capixaba - Piscicultura In Foco, que terá como tema o
Fórum de Piscicultura, será realizada pela GFC
Eventos e conta com o apoio do Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti), do
Programa de Popular ização da Inovação -
INOVAPOP, Secretaria de Estado da Agricultura,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), Instituto
Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper), bem como o Sebrae, Ufes,
I fes  Cep id ,  P re fe i tu ra  de  Mun iz  F re i re  e
AQUINOTICIAS.COM.

Serviço

Data: 14 e 15 do mês de março, em Muniz Freire

Local: Parque de Exposições

Instagram do evento: @inova_capixaba

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/apresentador-de-

tv-realiza-palestra-de-piscicultura-em-muniz-freire/
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Governo federal anuncia novo campus do
Ifes no ES (Educação)

 

A GAZETA ONLINE / VITÓRIA / ES. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Caroline Freitas

Repórter
/

cfreitas@redegazeta.com.br

O Espírito Santo ganhará um novo campus do Instituto
Federal Espírito Santo (Ifes), no município de Muniz
Freire , localizado na região do Caparaó. A informação
foi divulgada pelo governo federal. O investimento é
estimado em R$ 25 milhões e será feito com recursos
do Programa de Aceleração do Crescimento (PAC).

Atualmente, o Estado conta com 25 unidades
integradas à Rede Federal de Educação Profissional,
Científica e Tecnológica. Por meio das redes sociais, o
governador Renato Casagrande comemorou o
anúncio.

"Um grande avanço que vai gerar mais oportunidades
para o desenvolvimento e formação dos nossos
jovens", frisou o chefe do Executivo capixaba, por
meio de postagem no X (antigo Twitter).

No dia 15 de fevereiro, durante o evento de
lançamento do programa Pé-de-Meia em Vila Velha, o
ministro da Educação, Camilo Santana, declarou que,
em breve, o Estado ganharia novos campi do Ifes ,
entretanto, na ocasião, não especificou as cidades.

Site: https://www.agazeta.com.br/agora/governo-federal-

anuncia-novo-campus-do-ifes-no-es-0324
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Governo anuncia novo campus do Ifes
 

FOLHA DO ES ON/LINE / ES - NOTÍCIAS. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Redação

O governo federal anunciou a criação de um novo
campus do Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia?do Espírito Santo (Ifes). Atualmente, o
estado possui 25 unidades integradas à Rede Federal
de Educação Profissional, Científica e Tecnológica. O
novo campus será construído no município de Muniz
Freire, com investimento estimado de R$ 25 milhões.
De acordo com as estimativas do governo, devem ser
geradas 1.400 vagas.

O reitor do Ifes, Jadir Pela, explica os próximos
passos, a partir do anúncio. "Agora o Governo Federal
deve preparar a portaria que autoriza o funcionamento
do nosso novo campus, especificando como será a
sua estrutura.  A part i r  d isso, teremos mais
informações sobre a implantação e iniciaremos o
processo para elaborar o projeto e definir os cursos
que poderão ser ofertados", contou.

Muniz Freire é um dos 100 novos campi anunciados
nesta terça-feira (12), que serão distribuídos por todas
as unidades da Federação, gerando 140 mil novas
vagas, majoritariamente de cursos técnicos integrados
ao ensino médio. Os detalhes da expansão dos
Institutos Federais (IFs) foram anunciados pelo
Presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, ao
lado do Ministro de Estado da Educação, Camilo
Santana, e do Ministro da Casa Civil, Rui Costa. A
cerimônia ocorreu no Palácio do Planalto, em Brasília
(DF).

Por meio do Novo Programa de Aceleração do
Crescimento (Novo PAC), serão investidos R$ 3,9
bilhões nos IFs,?sendo R$ 2,5 bi para a criação dos
novos campi e R$ 1,4 bi para a consolidação de
unidades dos IFs já existentes, com a construção de
refeitórios estudantis, ginásios, bibliotecas, salas de
aula e aquisição de equipamentos.

*Com informações do Ministério da Educação (MEC).

Site: https://www.folhadoes.com/politica-espirito-

santo/governo-anuncia-novo-campus-do-ifes-

,116044.fhtml
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Espírito Santo terá novo campus do Instituto
Federal no Caparaó Capixaba

 

SIM NOTÍCIAS / ES - NOTÍCIAS. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Foto: Divulgação

O governo federal anunciou, nesta terça-feira (12), a
criação de um novo campus do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia?do Espírito Santo
(Ifes). Atualmente, o estado possui 25 unidades
integradas à Rede Federal de Educação Profissional,
Científica e Tecnológica. O novo campus será
construído no município de Muniz Freire, com
investimento estimado de R$ 25 milhões. De acordo
com as estimativas do governo, devem ser geradas
1.400 vagas.

O reitor do Ifes, Jadir Pela, explica os próximos
passos, a partir do anúncio. "Agora o Governo Federal
deve preparar a portaria que autoriza o funcionamento
do nosso novo campus, especificando como será a
sua estrutura.  A part i r  d isso, teremos mais
informações sobre a implantação e iniciaremos o
processo para elaborar o projeto e definir os cursos
que poderão ser ofertados", contou.

Além da unidade de Muniz Freire outros 99 novos
campi foram anunciados e serão distribuídos por todas
as unidades da Federação, gerando 140 mil novas
vagas, majoritariamente de cursos técnicos integrados
ao ensino médio.

Os detalhes da expansão dos Institutos Federais (IFs)
foram anunciados pelo Presidente da República, Luiz
Inácio Lula da Silva, ao lado do Ministro de Estado da
Educação, Camilo Santana, e do Ministro da Casa
Civil, Rui Costa. A cerimônia ocorreu no Palácio do
Planalto, em Brasília (DF).

Por meio do Novo Programa de Aceleração do
Crescimento (Novo PAC), serão investidos R$ 3,9
bilhões nos IFs,?sendo R$ 2,5 bi para a criação dos
novos campi e R$ 1,4 bi para a consolidação de
unidades dos IFs já existentes, com a construção de
refeitórios estudantis, ginásios, bibliotecas, salas de
aula e aquisição de equipamentos.

Site: https://www.simnoticias.com.br/espirito-santo-tera-

novo-campus-de-instituto-federal-no-caparao-capixaba/
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Cozinha solidária: proposta garante
alimentação gratuita no ES (Política)

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Redação

O programa "Cozinha Solidária é uma das sete
matérias que a Comissão de Direitos Humanos da
Assembleia Legislativa do Espírito Santo acatou na
primeira reunião de 2024.

A iniciativa é o Projeto de Lei (PL) 156/2023
da deputada Iriny Lopes (PT) para o enfrentamento à
fome de pessoas socialmente vulneráveis.

LEIA TAMBÉM: Lula anuncia construção de Ifes em
Muniz Freire

O programa "Cozinha Solidária" estabelece que o
poder público estadual garanta alimentação gratuita a
essa parcela da população.

A medida recebeu apoio  da pres idente do
colegiado, deputada Camila Valadão (Psol), e do
deputado João Coser (PT).

Na opinião de Iriny, as críticas à proposição devem se
concentrar nos altos custos de instalação que ele pode
acarretar.

No entanto, ela avalia que, quando o assunto é
segurança alimentar, deve ser ponderar-se. "Isso é
custo ou é investimento?", perguntou.

Iriny explicou que, para sair do papel, o programa
poderia receber recursos nas esferas estadual e
federal da administração pública, inclusive por meio de
concessões a empresas particulares.

Porém, Camila disse que a boa situação fiscal do
Espírito Santo permite que ações como essa sejam
colocadas em prática.

"Do ponto de vista econômico, o Espírito Santo está
muito bem", considerou. Mas, ela pondera que não
adianta nada estar bem economicamente se o povo
está passando fome, completou a presidente da
Comissão de Direitos Humanos.

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/cozinha-solidaria-

proposta-garante-alimentacao-gratuita-no-es/
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Laticínio estuda instalação de unidade em
São José do Calçado

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES - CIDADES. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Diorgenes Ribeiro

O prefeito de São José do Calçado, Cuíca (PSB), no
Caparaó Capixaba, recebeu na manhã desta terça-
feira (12), dois representantes da empresa Laticínios
Mais Vida . O objetivo da visita foi estudar a viabilidade
da instalação de uma nova unidade de laticínios na
região.

A visita que, contou com a presença do vereador
Paulinho do Zuza, teve como foco a análise do terreno
e da estrutura local para avaliar o potencial de
construção da nova fábrica.

Leia Também: Lula anuncia construção de Ifes em
Muniz Freire

Júlio Xavier e Manoel Xavier, representantes da
Laticínios Mais Vida, ficaram entusiasmados com o
que viram em São José do Calçado, destacando a
qualidade do terreno e a infraestrutura disponível na
cidade.

No entanto, ressaltaram que a decisão final sobre a
construção da nova unidade ainda está em processo
de estudo e análise. A possível instalação do laticínio
traria benefícios econômicos para a região, gerando
empregos e impulsionando o desenvolvimento local.

Parque Industrial

O Governador Renato Casagrande (PSB), inaugurou
na última sexta-feira (8), o Parque Industrial do
município de São José do Calçado. O parque possui
90 mil metros quadrados de extensão com 26 lotes
para a instalação de empresas.

Além disso, no local, foi construída uma estação
elevatória de esgoto bruto e rede de coleta de águas
pluviais, além de uma área de lazer com pista de
caminhada em torno do lago natural e passeio público
com concreto moldado. Também foram realizados os
serviços de paisagismo, pavimentação e iluminação de
última geração.

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/laticinio-estuda-

instalacao-de-unidade-em-sao-jose-do-calcado/
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Novo Instituo Federal do Espírito Santo será
construído em Muniz Freire

 

A NOTÍCIA DO CAPARAÓ ONLINE / IÚNA / ES. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Marcos Freire

O Estado vai receber um dos 100 novos Institutos
Federais de Educação, Ciência e Tecnologia do País e
será instalado no município da região do Caparaó
Capixaba

Foto Arquivo

O presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva,
anunciou, na manhã desta terça (12), a criação de 100
novos Institutos Federais de Educação, Ciência e
Tecnologia (Ifs). E entre estes, um será construído na
região do Caparaó Capixaba , sul do Espírito Santo. O
novo Ifes será implantada no município de Muniz
Freire , meta que era perseguida há algum tempo pela
administração municipal e a comunidade.

No dia 29 de maio do ano passado, o prefeito Dito
Silva e sua equipe, junto com o deputado federal
Gilson Daniel e vereadores, se reuniram com o diretor
do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) de
Alegre, Rômulo Moraes, e o Reitor Estadual do Ifes,
Jadir José Pella, para discutir a possibilidade de
implantação do novo campus em Muniz Freire.
Possibilidade que agora vai se tornar realidade.

O prefeito Dito Silva destaca que o novo Ifes será
muito importante não só para Muniz Freire, mas para
toda a região, incluindo municípios vizinhos de Minas
Gerais. Segundo ele, a chegada de uma instituição
como essa vai trazer uma transformação imediata no
município, principalmente, evitando a evasão dos
jovens . Muitos jovens vão embora e, com o Ifes, vai
melhorar muito, porque representa uma folha de
pagamento de servidores federais e mais empresas
prestadoras de serviço, além de novos investimentos
que chegam, o que representa mais oportunidades ,
afirma.

Apoio político

Dito ressalta que a construção do Ifes de Muniz Freire
contou com o apoio de muitos políticos , destacando
que era um sonho da ex-senadora Rose de Freitas. E
contamos com o empenho ativo do deputado federal
Gilson Daniel, mas tivemos, ainda, o apoio de toda a
bancada capixaba , no Congresso, e também tenho
que agradecer muito ao governador Renato
Casagrande ,  enfat iza.

Conforme conta o prefeito, a nova unidade será
construída em uma área localizada a 300 metros do
centro de Muniz Freire, às margens da rodovia, na
saída para o distrito de Piaçu. É um local que já conta
com toda infraestrutura , como telefonia e internet,
calçadão, além do terreno ter água e ser plano, o que
facilita a terraplanagem e pode agilizar a construção ,
explica. Construção que, agora, vai depender da
finalização do processo de compra do terreno e os
trâmites administrativos do governo para contratação
da obra.

O governador  Renato  Casagrande também
comemorou a conquista , classificando-o como uma
excelente notícia para a educação capixaba . Ele
destacou o anúncio feito pelo presidente, para a
construção de mais um Ifes no Estado, como um
avanço que trará mais oportunidades . Um grande
avanço que vai gerar mais oportunidades para o
desenvolvimento e formação de nossos jovens ,
afirmou em sua rede social.

Recursos do Novo PAC

A iniciativa do Governo Federal , com o anúncio dos
novos 100 institutos , alcança todos os estados, e vai
gerar 140 mil novas vagas . A maioria em cursos
técnicos integrados ao ensino médio. Por meio do
Novo Programa de Aceleração do Crescimento (Novo
PAC), serão investidos R$ 3,9 bilhões em obras
(sendo R$ 2,5 bilhões para a criação de novos campi e
R$ 1,4 bi para a consolidação de unidades dos IFs já
existentes).

Cada nova unidade tem custo estimado de R$ 25
milhões , sendo R$ 15 milhões para infraestrutura e
R$ 10 milhões para aquisição de equipamentos e
mobiliário. A retomada de investimento no setor
acontece quase 10 anos depois da última expansão
estruturada da rede federal, finalizada em 2016.

Estados e novas unidades

Na região sudeste , além da unidade em Muniz Freire
no Espírito Santo, serão construídas outras 26 , sendo
12 em São Paulo, 8 em Minas Gerais e 6 no Rio de
Janeiro. Na região nordeste , serão 38 novos
institutos: 8 na Bahia, 6 em Pernambuco, outros 6 no
Ceará, 4 no Maranhão, 3 na Paraíba, Rio Grande do
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Norte, Piauí e Alagoas, além de outros 2 em Sergipe.

Na região sul , o Governo Federal vai entregar 13
unidades do Instituto Federal, sendo 5 no Paraná, 5 no
Rio Grande do Sul e 3 em Santa Catarina. Na região
Norte, o total será de 12 institutos, com 5 no Pará, 2
no Amazonas, e 1 em Rondônia, Roraima, Tocantins,
Acre e Amapá. Já no Centro-Oeste do Brasil, serão
construídos 1 0 novos Institutos : 3 em Goiás, 3 em
Mato Grosso, 2 no Distrito Federal e 2 no Mato Grosso
do Sul.

Com informações do Ministério da Educação (MEC) e
da Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica
(Setec)

Site:

https://www.anoticiadocaparao.com.br/cidades/novo-

instituo-federal-do-espirito-santo-sera-construido-em-

muniz-freire
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Inova Capixaba - Piscicultura in Foco
impulsiona o Desenvolvimento Regional e

Sustentável no Estado
 

PORTAL DO GOVERNO DO ESPIRITO SANTO - NOTICIAS. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), apresenta o Inova Capixaba - Piscicultura in
Foco, em Muniz Freire, evento que visa impulsionar o
desenvolvimento do setor da piscicultura no Estado do
Espírito Santo, buscando promover a inovação, a
geração de renda e o desenvolvimento regional.

A programação acontecerá nos dias 14 e 15 de março,
no Parque de Exposições em Muniz Freire, das 08h às
18h. Durante o evento, os participantes terão acesso a
uma série de palestras, workshops e demonstrações
práticas conduzidas por especialistas renomados no
campo da piscicultura. Serão abordados temas como
técnicas de cultivo, manejo sustentável, inovações
tecnológicas e oportunidades de mercado. Além disso,
haverá espaços para networking e troca de
experiências entre os produtores, empresários e
pesquisadores do setor.

"O Inova Capixaba - Piscicultura in Foco representa
um passo significativo para o desenvolvimento
econômico e social do Espírito Santo, especialmente
no setor da piscicultura. Este evento não apenas
busca impulsionar a inovação e fortalecer a cadeia
produtiva, mas também capacitar os profissionais
envolvidos, gerar renda e promover o desenvolvimento
regional. Portanto, este evento não é apenas uma
plataforma para o intercâmbio de conhecimentos e
tecnologias, mas também uma oportunidade para
promover o bem-estar social e econômico de nossa
comunidade. Vamos aproveitar ao máximo essa
oportunidade para construir um futuro mais próspero e
sustentável para todos os capixabas", pontuou o
secretário de Estado da Ciência, Tecnologia, Inovação
e Educação Profissional, Bruno Lamas.

Além das atividades programadas, o evento contará
com uma exposição de equipamentos, produtos e
serviços relacionados à piscicultura, proporcionando
aos participantes a oportunidade de conhecer as
últimas tendências e soluções disponíveis no mercado.
Essa exposição também será uma plataforma para
empresas e instituições apresentarem seus produtos e
serviços, estabelecerem parcerias e ampliarem sua
visibilidade no setor.

O que é o INOVAPOP?

O Programa de Popular ização da Inovação,
INOVAPOP, visa iniciar e implementar uma política
pública de Popularização da Ciência, Tecnologia e
Inovação (CTI) no Espírito Santo. Com o objetivo de
explorar fundamentos teóricos, propor eventos,
estabelecer parcerias e catalisar uma mudança
significativa na disseminação da CTI no estado, o
programa busca proporcionar acesso à cultura,
educação, ciência, tecnologia, pesquisa e inovação.
Baseado nas diretrizes da Constituição Federal e
Estadual, tem o objetivo de promover o bem-estar da
população e impuls ionar o desenvolv imento
sustentáve l ,  soc ia l  e  econômico,  enquanto
democrat iza o  acesso à CTI .

Serviço:

Evento: Inova Capixaba - Piscicultura In Foco

Data: 14 e 15 de março de 2024

Horário: Das 08h às 18h

Local: Parque de Exposições de Muniz Freire, Rua
Pedro Merçon, nº 260, Centro - Muniz Freire.

PROGRAMAÇÃO:

DIA: 14/03/2024 - QUINTA-FEIRA

08h - Recepção e credenciamento dos participantes

09h às 9h30 - Renato Bueno - SEMAG/MUNIZ
FREIRE/ES

Tema: Apresentação do Programa mais peixes, uma
realidade em Muniz Freire

09h30 às 10h - Lucimary Soromenho Ferri Nascimento
- INCAPER

Tema: Ações se Ater do Incaper e a Piscicultura no ES

10h às 11h - Abertura Oficial
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11h às 11h50 - Apresentação das Startups

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 14h30 - Francisco Chagas de Medeiros -
FIESP/MT

Tema: Piscicultura no Brasil, Cenário Atual e
Perspectivas Futuras

14h30 às 15h30 - Emanuel Ramos Viguetti - EPAGRI

Tema: A EPAGRI e a Piscicultura em Santa Catarina:
Profissionalização e Viabilidade Econômica

15h30 às 16h - João Victor Nascimento Tardim - INC.
SUL CAPIXABA

Tema: Planejamento inicial das atividades aquícolas

16h às 16h50 - MESA REDONDA

Tema: Aquicultura: oportunidades e desafios

17h às 17h50 - Apresentação de Startups e
tecnologias

19h às 22h - Praça de Alimentação (Aula show)

DIA: 15/03/2024 - SEXTA-FEIRA

8h - Recepção e credenciamento dos participantes

08h30 às 09h30 - Bruno de Lima Preto - IFES/Alegre

Tema: Policultivo de tilápias e camarões em água
doce

09h30 às 10h30 - Manuel dos Santos Pires Braz Filho

Tema: Rações verdes para piscicultura

10h30 às 10h50 - Intervalo

10h50 às 11h50 - Fábio Rosa Sussel - Instituto Pesca
São Paulo/SP

Tema: Produção Satisfatória x Gestão do Negócio

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 17h - Dia de Campo

Wathaanderson de Souza Rocha - Incaper/es

Tema: Construção e preparo de viveiros escavados

Lucimary Soromenho Ferri Nascimento - Incaper/es

Tema: Manejo Zootécnico na Piscicultura

Manuel dos Santos Pires Braz Filho - SENAR/SP

Tema: Qualidade da água de cultivo e aeração

18h - Encerramento

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Secti

Heliomara Ribeiro Mulullo/ Felipe Figueiredo

(27) 99953-7923/(27) 3636-1806

comunicação@secti.es.gov.br

Site: http://www.es.gov.br/Noticia/inova-capixaba-

piscicultura-in-foco-impulsiona-o-desenvolvimento-

regional-e-sustentavel-no-estado
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Novo campus do Ifes será construído em
Muniz Freire

 

RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 / ES - BAND NEWS 2º EDIÇÃO. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/13/RDIOBANDNEW

SFM901ES-17.20.18-17.20.48-1710361954.mp3
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Inova Capixaba - Piscicultura in Foco
impulsiona o Desenvolvimento Regional e

Sustentável no Estado
 

HOJE ES ONLINE - ESTADO. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Da Redação

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), apresenta o Inova Capixaba - Piscicultura in
Foco, em Muniz Freire, evento que visa impulsionar o
desenvolvimento do setor da piscicultura no Estado do
Espírito Santo, buscando promover a inovação, a
geração de renda e o desenvolvimento regional.

A programação acontecerá nos dias 14 e 15 de março,
no Parque de Exposições em Muniz Freire, das 08h às
18h. Durante o evento, os participantes terão acesso a
uma série de palestras, workshops e demonstrações
práticas conduzidas por especialistas renomados no
campo da piscicultura. Serão abordados temas como
técnicas de cultivo, manejo sustentável, inovações
tecnológicas e oportunidades de mercado. Além disso,
haverá espaços para networking e troca de
experiências entre os produtores, empresários e
pesquisadores do setor.

"O Inova Capixaba - Piscicultura in Foco representa
um passo significativo para o desenvolvimento
econômico e social do Espírito Santo, especialmente
no setor da piscicultura. Este evento não apenas
busca impulsionar a inovação e fortalecer a cadeia
produtiva, mas também capacitar os profissionais
envolvidos, gerar renda e promover o desenvolvimento
regional. Portanto, este evento não é apenas uma
plataforma para o intercâmbio de conhecimentos e
tecnologias, mas também uma oportunidade para
promover o bem-estar social e econômico de nossa
comunidade. Vamos aproveitar ao máximo essa
oportunidade para construir um futuro mais próspero e
sustentável para todos os capixabas", pontuou o
secretário de Estado da Ciência, Tecnologia, Inovação
e Educação Profissional, Bruno Lamas.

Além das atividades programadas, o evento contará
com uma exposição de equipamentos, produtos e
serviços relacionados à piscicultura, proporcionando
aos participantes a oportunidade de conhecer as
últimas tendências e soluções disponíveis no mercado.
Essa exposição também será uma plataforma para
empresas e instituições apresentarem seus produtos e
serviços, estabelecerem parcerias e ampliarem sua

visibilidade no setor.

O que é o INOVAPOP?

O Programa de Popular ização da Inovação,
INOVAPOP, visa iniciar e implementar uma política
pública de Popularização da Ciência, Tecnologia e
Inovação (CTI) no Espírito Santo. Com o objetivo de
explorar fundamentos teóricos, propor eventos,
estabelecer parcerias e catalisar uma mudança
significativa na disseminação da CTI no estado, o
programa busca proporcionar acesso à cultura,
educação, ciência, tecnologia, pesquisa e inovação.
Baseado nas diretrizes da Constituição Federal e
Estadual, tem o objetivo de promover o bem-estar da
população e impuls ionar o desenvolv imento
sustentáve l ,  soc ia l  e  econômico,  enquanto
democrat iza o  acesso à CTI .

Serviço:

Evento: Inova Capixaba - Piscicultura In Foco

Data: 14 e 15 de março de 2024

Horário: Das 08h às 18h

Local: Parque de Exposições de Muniz Freire, Rua
Pedro Merçon, nº 260, Centro - Muniz Freire.

PROGRAMAÇÃO:

DIA: 14/03/2024 - QUINTA-FEIRA

08h - Recepção e credenciamento dos participantes

09h às 9h30 - Renato Bueno - SEMAG/MUNIZ
FREIRE/ES

Tema: Apresentação do Programa mais peixes, uma
realidade em Muniz Freire

09h30 às 10h - Lucimary Soromenho Ferri Nascimento
- INCAPER

Tema: Ações se Ater do Incaper e a Piscicultura no ES
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IFES GERAL

10h às 11h - Abertura Oficial

11h às 11h50 - Apresentação das Startups

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 14h30 - Francisco Chagas de Medeiros -
FIESP/MT

Tema: Piscicultura no Brasil, Cenário Atual e
Perspectivas Futuras

14h30 às 15h30 - Emanuel Ramos Viguetti - EPAGRI

Tema: A EPAGRI e a Piscicultura em Santa Catarina:
Profissionalização e Viabilidade Econômica

15h30 às 16h - João Victor Nascimento Tardim - INC.
SUL CAPIXABA

Tema: Planejamento inicial das atividades aquícolas

16h às 16h50 - MESA REDONDA

Tema: Aquicultura: oportunidades e desafios

17h às 17h50 - Apresentação de Startups e
tecnologias

19h às 22h - Praça de Alimentação (Aula show)

DIA: 15/03/2024 - SEXTA-FEIRA

8h - Recepção e credenciamento dos participantes

08h30 às 09h30 - Bruno de Lima Preto - IFES/Alegre

Tema: Policultivo de tilápias e camarões em água
doce

09h30 às 10h30 - Manuel dos Santos Pires Braz Filho

Tema: Rações verdes para piscicultura

10h30 às 10h50 - Intervalo

10h50 às 11h50 - Fábio Rosa Sussel - Instituto Pesca
São Paulo/SP

Tema: Produção Satisfatória x Gestão do Negócio

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 17h - Dia de Campo

Wathaanderson de Souza Rocha - Incaper/es

Tema: Construção e preparo de viveiros escavados

Lucimary Soromenho Ferri Nascimento - Incaper/es

Tema: Manejo Zootécnico na Piscicultura

Manuel dos Santos Pires Braz Filho - SENAR/SP

Tema: Qualidade da água de cultivo e aeração

18h - Encerramento

Site: https://hojees.com.br/inova-capixaba-piscicultura-

in-foco-impulsiona-o-desenvolvimento-regional-e-

sustentavel-no-estado/
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Governo Federal anuncia mais 100 novos
campis de Instituto Federais de Educação

Ciências e Tecnologia
 

TV EDUCATIVA / TVE / ES - TVE NOTÍCIAS. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/13/TVEDUCATIVAT

VEES-18.36.28-18.37.16-1710347356.mp4
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Novo Instituto Federal do Espírito Santo será
construído em Muniz Freire

 

TV VITÓRIA / RECORD / ES - JORNAL DA TV VITÓRIA. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/12/TVVITRIARECOR

DES-19.51.22-19.51.57-1710295075.mp4
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Fogo em pneus: protesto interdita Avenida
Lindenberg em Vila Velha

 

FOLHA VITÓRIA / ES - GERAL. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Redação Folha Vitória

Um protesto deixou o trânsito interditado nos dois
sentidos da Avenida Carlos Lindenberg, na altura do
bairro Ataíde, em Vila Velha, na noite desta terça-feira
(12).

Manifestantes colocaram fogo em pneus e em
pedaços de madeira na estrada de Capuaba.

>> Quer receber nossas notícias 100% gratuitas?
Participe da nossa comunidade no WhatsApp ou entre
no nosso canal do Telegram!

As causas do protesto seguem em apuração. A
Guarda Municipal de Vila Velha informou que não foi
acionada.

Assista ao vídeo da manifestação

Mais informações em instantes

Leia Também: Ifes terá novo campus em Muniz Freire,
no Sul do ES

Site:

https://www.folhavitoria.com.br/geral/noticia/03/2024/fog

o-em-pneus-protesto-interdita-avenida-lindenberg-em-

vila-velha
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Servidora de prefeitura morre com suspeita
de dengue no ES

 

FOLHA VITÓRIA / ES - GERAL. Ter, 12 de Março de 2024
IFES GERAL

Redação Folha Vitória

A servidora pública Marta Maria Netto, de 49 anos,
que atuava na Prefeitura de Barra de São Francisco,
no Noroeste do Espírito Santo, morreu com suspeita
de dengue na madrugada do último domingo (10).

Ela atuava na Secretaria Municipal de Assistência
Social e testou positivo para dengue na última quarta-
feira (6). Marta Maria precisou ser internada e deu
entrada no Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço, na
cidade, três dias depois, no dia 9 de março.

A servidora morreu no hospital. De acordo com a
Secretaria de Saúde do município, a morte é tratada
como dengue, mas ainda não há confirmação.

>> Quer receber nossas notícias 100% gratuitas?
Participe da nossa comunidade no WhatsApp ou entre
no nosso canal do Telegram!

O secretário municipal de Saúde, Elcimar de Souza
Alves, disse que a servidora tem familiares que moram
na sede do município e a mãe mora na zona rural.

Ele lamentou a morte de Marta Maria e afirmou que
ela era uma importante funcionária da prefeitura. A
morte é tratada como o primeiro caso de óbito por
dengue na cidade em 2024.

Lamentamos muito o falecimento. Além de uma
servidora comprometida e competente, ela era uma
pessoa extremamente amigável , disse.

Em sessão ordinária realizada na última segunda-feira
(11) na Câmara de Barra de São Francisco, os
vereadores do município prestaram condolências à
família e amigos da servidora.

Leia Também: Ifes terá novo campus em Muniz Freire,
no Sul do ES

Site:

https://www.folhavitoria.com.br/geral/noticia/03/2024/ser

vidora-de-prefeitura-morre-com-suspeita-de-dengue-no-

es
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Ifes conquista primeira patente sustentável. -
IFES (Últimas notícias.)

 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Editor

A patente verde concedida ao Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) é um marco importante para a
instituição, fruto de um projeto inovador em parceria
com a Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).
O "Aparato Modular para Compostagem Doméstica",
conhecido como MoBio, é uma solução sustentável
para o tratamento de resíduos orgânicos em escala
doméstica.

**O que é a MoBio?**

A MoBio é um equipamento que permi te a
compostagem de resíduos orgânicos no próprio local
de geração, produzindo composto orgânico e
biofertilizante para cultivo de plantas. Desenvolvida por
professores e estudantes do Ifes e da Ufes, a MoBio é
ergonômica, funcional e esteticamente agradável,
adequando -se  a  amb ien tes  domés t i cos  e
ins t i t uc i ona i s .

**Características da MoBio**

O equipamento foi projetado com a possibilidade de
montagem e utilização em módulos, permitindo ao
usuário acoplar novos chassis e gavetas conforme a
necessidade. Além disso, a MoBio possui rodízios que
garantem sua mobilidade e facilitam a limpeza do
ambiente. O equipamento pode ser produzido por
impressão  3D,  con fe r indo  ve rsa t i l i dade  e
sustentabi l idade ao processo de fabr icação.

**Benefícios da MoBio**

A MoBio simplifica, agiliza e compacta o processo de
compostagem em residências e instituições. Ao
possibilitar o tratamento dos resíduos no local de
geração, a MoBio contribui para a redução do impacto
ambiental e para a produção de fertilizantes naturais.
Além disso, a patente verde expedida pelo INPI
reconhece a inovação e sustentabilidade do projeto.

**Patente Verde e incentivo da Agifes**

A patente verde concedida à MoBio reflete o
compromisso do INPI em fomentar tecnologias
sustentáveis. O apoio da Agência de Inovação do Ifes
(Agifes) foi fundamental para o processo de
patenteamento do equipamento, demonstrando a

importância do suporte institucional para a proteção da
propriedade intelectual.

**Conclusão**

A MoBio representa uma solução inovadora e
acessível para o tratamento de resíduos orgânicos,
contribuindo para a preservação do meio ambiente e o
desenvolvimento sustentável. O reconhecimento da
patente verde e o incentivo da Agifes destacam a
relevância do projeto e seu potencial para impactar
positivamente a sociedade.

Para mais informações sobre a MoBio e outros
projetos de inovação do Ifes, acesse o site da Agifes e
acompanhe as iniciativas da instituição na área de
tecnologias sustentáveis. A patente verde é um passo
importante na busca por soluções criativas e
inovadoras para promover a sustentabil idade
ambiental, econômica e social.

A MoBio é um exemplo de como a colaboração entre
instituições de ensino e pesquisa pode gerar impacto
positivo e impulsionar a inovação no país. O
reconhecimento da patente verde e o desenvolvimento
contínuo do projeto evidenciam o potencial da MoBio
para transformar a forma como lidamos com os
resíduos orgânicos e promover a adoção de práticas
sustentáveis em nosso cotidiano.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/ifes-conquista-

primeira-patente-sustentavel-ifes/
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Cachoeiro: eleição do Conselho do Plano
Diretor Municipal é nesta quinta (14)

(Cachoeiro)
 

JORNAL FATO ONLINE / ES. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

As eleições para o biênio 2024/2026 do Conselho do
Plano Diretor Municipal (CPDM) de Cachoeiro estão
marcadas para esta quinta-feira (14), das 13h às 18h,
na Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim.

As Organizações Civis interessadas tiveram até 1º de
março para se cadastrar, e ao todo serão preenchidas
14 vagas. Estão participando instituições e entidades
de classe dos seguintes segmentos: acadêmico;
ambiental; de arquitetura, urbanismo e/ou direito;
comercial  e de serviços; industr ia l ;  rural ;  e
associações, movimentos populares e ONG s.

O CPDM terá composição bipartite e paritária,
constituído por 28 membros titulares e suplentes, com
direito a voto e mandato de dois anos. Desses, 14
(t i tu lares e suplentes) serão representantes
governamentais indicados diretamente pelo chefe do
Poder Executivo e outros 14 (titulares e suplentes)
serão representantes da sociedade civil organizada,
eleitos na Conferência Municipal da Cidade e
indicados pelo representante legal de cada entidade
eleita.

Confira as entidades inscritas :

1. Associação dos Profissionais de Engenharia
Ambiental do Espírito Santo - Apea;

2. Associação Comercial Industrial de Serviços de
Cachoeiro De Itapemirim-Es - Ascici;

3. Associação dos Contabilistas do Sul do Estado do
Espírito Santo - Ascosul;

4. Federação das Associações de Moradores e
Movimentos Populares de Cachoeiro de Itapemirim -
Fammopoci;

5. Instituto Federal de Educação Ciência e Tecnologia
do Espírito Santo - Ifes;

6. Loja Maçônica Fraternidade E Luz;

7. Movimento Empresarial Sul Espírito Santo -
Messes;

8. Empresa Brasileira de Ensino Pesquisa e Extensão
S/A - Multivix;

9. Sindicato Rural de Cachoeiro de Itapemirim;

10. Sindicato da Indústria de Rochas Ornamentais, Cal
e Calcários do Estado do Espírito Santo - Sindirochas;

11. Unimed Sul Capixaba;

12. Associação de Amigos da Bacia do Rio Itapemirim
- Aabri.

Site: http://www.jornalfato.com.br/cachoeiro/cachoeiro-

eleicao-do-conselho-do-plano-diretor-municipal-e-nesta-

quinta-14,439089.jhtml
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Eleição do Conselho do Plano Diretor
Municipal é nesta quinta (14)

 

PREFEITURA DE CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

/  Por: Jornalismo PMCI

As eleições para o biênio 2024/2026 do Conselho do
Plano Diretor Municipal (CPDM) de Cachoeiro estão
marcadas para esta quinta-feira (14), das 13h às 18h,
na Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim.

As Organizações Civis interessadas tiveram até 1º de
março para se cadastrar, e ao todo serão preenchidas
14 vagas. Estão participando instituições e entidades
de classe dos seguintes segmentos: acadêmico;
ambiental; de arquitetura, urbanismo e/ou direito;
comercial  e de serviços; industr ia l ;  rural ;  e
associações, movimentos populares e ONG's.

O CPDM terá composição bipartite e paritária,
constituído por 28 membros titulares e suplentes, com
direito a voto e mandato de dois anos. Desses, 14
(t i tu lares e suplentes) serão representantes
governamentais indicados diretamente pelo chefe do
Poder Executivo e outros 14 (titulares e suplentes)
serão representantes da sociedade civil organizada,
eleitos na Conferência Municipal da Cidade e
indicados pelo representante legal de cada entidade
eleita.

Confira as entidades inscritas :

1. Associação dos Profissionais de Engenharia
Ambiental do Espírito Santo - Apea;

2. Associação Comercial Industrial de Serviços de
Cachoeiro De Itapemirim-Es - Ascici;

3. Associação dos Contabilistas do Sul do Estado do
Espírito Santo - Ascosul;

4. Federação das Associações de Moradores e
Movimentos Populares de Cachoeiro de Itapemirim -
Fammopoci;

5. Instituto Federal de Educação Ciência e Tecnologia
do Espírito Santo - Ifes;

6. Loja Maçônica Fraternidade E Luz;

7. Movimento Empresarial Sul Espírito Santo -
Messes;

8. Empresa Brasileira de Ensino Pesquisa e Extensão

S/A - Multivix;

9. Sindicato Rural de Cachoeiro de Itapemirim;

10. Sindicato da Indústria de Rochas Ornamentais, Cal
e Calcários do Estado do Espírito Santo - Sindirochas;

11. Unimed Sul Capixaba;

12. Associação de Amigos da Bacia do Rio Itapemirim
- Aabri.

Site: https://www.cachoeiro.es.gov.br/noticias/eleicao-

do-conselho-do-plano-diretor-municipal-e-nesta-quinta-

14/
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Ifes atualiza documentação para controle de
riscos organizacionais. - IFES (Últimas

notícias.)
 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Editor

O Ciclo de Monitoramento da Gestão de Riscos 2024-
2026 do Instituto Federal de Educação do Espírito
Santo (Ifes) foi lançado recentemente, trazendo
novidades importantes para a comunidade acadêmica.
Neste artigo, vamos explorar o que esse documento
significa para a instituição e como ele irá impactar a
gestão de riscos nos próximos anos.

**O que é o Ciclo de Monitoramento da Gestão de
Riscos?**

O Ciclo de Monitoramento da Gestão de Riscos é um
documento elaborado pelo Ifes que apresenta os
pr inc ipais r iscos organizacionais que serão
monitorados na Reitoria e nos campi da instituição no
período de 2024 a 2026. Essas matrizes de riscos
foram desenvolvidas com base em uma metodologia
específica da Diretoria de Planejamento, vinculada à
Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional do Ifes.

**O objetivo do documento**

O objetivo principal do Ciclo de Monitoramento da
Gestão de Riscos é pactuar, traduzir e formalizar os
riscos organizacionais do Ifes, definindo ações de
tratamento, responsáveis, prazos e formas de
monitoramento. Além disso, o documento busca
atender às diretrizes estabelecidas na Instrução
Normativa Conjunta 01/2016, que regula os controles
internos, gestão de riscos e governança no âmbito do
Poder Executivo Federal.

**Evoluções no ciclo 2024-2026**

Segundo o reitor do Ifes, Jadir Pela, a nova fase do
Ciclo de Monitoramento da Gestão de Riscos
apresenta evoluções significativas em relação aos
ciclos anteriores. Isso se deve ao amadurecimento dos
processos internos de governança da instituição.
Desde 2021, as pró-reitorias do Ifes têm trabalhado de
forma integrada, utilizando uma visão de riscos
centralizada para auxiliar na tomada de decisões.

**Integração com outras ferramentas de governança**

Uma das novidades do ciclo 2024-2026 é a integração
completa com outras ferramentas de governança do
Ifes. O documento está alinhado com o Monitoramento
de Ações de Governança (MAGo), uma ferramenta
interna ut i l izada para controlar as ações de
governança corporativa da instituição. Além disso, as
matrizes de riscos também estão integradas com o
Relatório de Gestão do Ifes e a Plataforma GeN, que é
um painel de visualização de indicadores de gestão.

**Política de gestão de riscos do Ifes**

A política de gestão de riscos do Ifes, aprovada pela
Resolução do Conselho Superior nº 27 de 2021,
estabelece princípios, diretrizes, governança e
responsabilidades no processo de gestão de riscos da
instituição. O objetivo é identificar, analisar, avaliar,
tratar, monitorar e comunicar os riscos de forma a
contribuir para a melhoria da governança institucional
do Ifes.

**Conclusão**

O Ciclo de Monitoramento da Gestão de Riscos 2024-
2026 do Ifes representa um avanço significativo na
gestão de riscos da instituição, integrando práticas de
governança corporativa e aprimorando a tomada de
decisões estratégicas. Com a sua implementação, o
Ifes reafirma o seu compromisso com a transparência,
a eficiência e a excelência na gestão de riscos.

A c e s s e  o  d o c u m e n t o  c o m p l e t o
[aqui](https://prodi.ifes.edu.br/images/stories/Prodi/DP
LA/gestao_riscos/gestao-de-riscos-2-ciclo.pdf) e saiba
ma is  sob re  a  Ges tão  de  R i scos  do  I f es
[aqui](https://prodi.ifes.edu.br/gestao-de-riscos).

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/ifes-atualiza-

documentacao-para-controle-de-riscos-organizacionais-

ifes/
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Inscrições para o Fies vão até a próxima
sexta-feira (15)

 

CC NEWS BRASIL ONLINE / ES - NOTÍCIAS. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

Outra novidade desse edital é que, ao se inscrever no
Fies, o estudante pode escolher até três opções de
cursos  de  d i fe ren tes  g rupos  de  á reas  do
conhec imento .

Romper o silêncio e assistir aos pais desmancharem-
se em lágrimas de alegria diante de sílabas
pronunciadas dos filhos. Na rotina da fonoaudióloga
Luana Marques, de 33 anos, moradora da cidade de
Valparaíso de Goiás (GO), e profissional de uma
clínica em Taguatinga (DF), a missão profissional com
crianças e adolescentes faz com que ela tenha certeza
de ter tomado o caminho certo ao escolher um curso lá
em 2019.

>> Governo federal vai construir mais um IFES no
Espírito Santo

Dois anos depois de formada, ela garante que não
teria conseguido pagar a faculdade se não tivesse sido
con temp lada  pe lo  p rograma do  Fundo  de
Financiamento Estudantil (Fies). "Trabalhar para que
uma criança atípica fale 'mamãe' é uma vitória diária.
A profissão me realiza", emociona-se a profissional.
Outros caminhos no ensino superior, por essa política
pública, começam nesta semana, com o início das
inscrições para esse financiamento . Os interessados
devem entregar documentação até a próxima sexta
(15). Para se inscrever no Fies , é necessário que o
estudante tenha participado do Exame Nacional do
Ensino Médio (Enem) e possua renda familiar mensal
bruta per capita de até três salários mínimos.

Social

Neste ano, o Fies disponibiliza 112.168 vagas para
financiamento de curso superior. Dessas vagas,
67.301 são destinadas para o processo seletivo do
primeiro semestre. O edital traz novidade com reserva
de vagas para o que é chamado de Fies Social
(Resolução 58 e Portaria 167 , ambas de 2024), com
reserva de 50% das vagas de cada edição do Fundo
para estudantes inscritos no Cadastro Único para
Programas Sociais do Governo Federal (CadÚnico).

Estão nesse cadastro pessoas com renda familiar per
capita de até meio salário mínimo. Inclusive, segundo
o Ministério da Educação, esse grupo poderá financiar
até a totalidade dos encargos educacionais cobrados
pela instituição de educação superior, o que é uma

condição diferente do programa.

Áreas

Outra novidade desse edital é que, ao se inscrever no
Fies, o estudante pode escolher até três opções de
cursos  de  d i fe ren tes  g rupos  de  á reas  do
conhecimento. Antes, havia exigência de que os
cursos escolhidos pertencessem a um mesmo
agrupamento de áreas.

O MEC informou que fez uma revisão das áreas de
conhecimento consideradas prioritárias pelo Fies e
incluiu cursos com maior empregabilidade e maior
média salarial, além de cursos de licenciatura e
pedagogia, voltados à atuação na educação básica.

Resultados

Antes de entrar no ensino superior, Luana Marques
era vendedora. A mensal idade do curso de
fonoaudiologia, R$ 1,7 mil, assustou. Depois de ser
contemplada pelo Fies, o trajeto de mais de uma hora
de casa para a faculdade não ficava tão dolorido. O
boleto era de R$ 250. Luana, um dia, sonhou que
podia reconstruir o próprio caminho e ser útil para
outras pessoas. A faculdade seria a primeira porta.

Nesta edição, o resultado do Fies sai no dia 21 de
março. Os pré-selecionados devem complementar as
inscrições entre 22 e 26 também deste mês. A lista de
espera será divulgada do dia 28 de março a 30 de
abril. (Por Luiz Cláudio Ferreira/Agência Brasil)

Site: https://ccnewsbrasil.com/publicacao/inscricoes-

para-o-fies-vao-ate-a-proxima-sexta-feira-15-1710339183
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Espírito Santo ganhará novo Ifes em Muniz
Freire
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Boa notícia para Espírito Santo! Um sonho antigo da
população do Sul do Estado está prestes a sair do
papel: uma nova unidade do Instituto Federal em
Muniz Freire, na região do Caparaó.

O anúncio foi feito pelo presidente da República, Luiz
Inácio Lula da Silva, e o ministro da Educação, Camilo
Santana, em cerimônia no Palácio do Planalto, em
Brasília, na manhã de terça-feira dia 12.

O Governo Lula anunciou a implantação de 100 novos
Institutos Federais de Educação, Ciência e Tecnologia,
gerando 140 mil novas vagas. As unidades serão
construídas com recursos no valor de R$ 3,9 bilhões
do no Programa de Aceleração do Crescimento (PAC).

"Tivemos a alegria de receber a notícia de que um dos
nossos pedidos junto ao Ministério da Educação foi
atendido. A nova unidade do Ifes em Muniz Freire é
muito esperada.

Quem me conhece sabe do carinho especial que
tenho por essa Instituição, tenho muito orgulho de ser
egresso e fazer parte da história do Ifes. Os institutos
federais são importantes políticas já criadas pelo
nosso país. Precisamos investir cada vez mais no
acesso dos jovens à educação técnica e ao nível
superior no Brasil", comemorou o senador Contarato.

Fabiano Contarato está em constante diálogo com o
ministro da Educação, Camilo Santana, com o objetivo
de fortalecer a área no Espírito Santo e o Ifes de
Muniz Freire vinha sendo um dos pedidos solicitados
pelo parlamentar.

"Nosso mandato é defensor da educação e estou me
empenhando ao  máx imo para  t razer  ma is
investimentos na área para o Espírito Santo.

Além da nossa vitória com o anúncio da implantação
do Ifes em Muniz Freire, seguimos confiantes que
conquistaremos uma nova unidade em Regência, além
da implantação do curso de Medicina na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes) nos campus de São
Mateus e Alegre", reforça Contarato.
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Projeto Maria da Penha Vai à Luta nas
escolas de Linhares
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Prefeitura e Polícias Civil e Militar levam projeto Maria
da Penha Vai à Luta para escolas de Linhares.

Por Alexandre Araújo Foto: Divulgação Na busca por
provocar reflexões acerca da violência contra a mulher
e relacionamentos abusivos, a Prefeitura de Linhares,
por meio da secretaria municipal de Assistência Social
em parceria com as polícias Civil (PC) e Militar (PM),
levarão o projeto "Maria da Penha Vai à Luta", para as
escolas públicas e privadas.

O ciclo de palestras começa nesta quartafeira, dia 13,
e segue até o dia 27.

O objetivo dos encontros é o de levar informação para
os alunos dos ensinos fundamental e médio sobre a
"Lei Maria da Penha" e conscientizar crianças e
adolescentes sobre os direitos das mulheres, para que
elas sejam multiplicadoras de informações acerca do
tema.

De acordo com a secretária municipal de Assistência
Social, Luciana Mantovaneli Amorim, o projeto Maria
da Penha Vai à luta trabalha com dois pilares: firmar
as medidas protetivas das mulheres que sofreram
violência de gênero, evitando a reincidência da
agressão;  e a prevenção,  por meio dessas
intervenções com os alunos nas escolas, explicando o
que é um relacionamento abusivo e escala da
violência.

"Nosso papel é trabalhar na prevenção e com a
educação porque sabemos que a violência contra a
mulher é uma questão estrutural.

Então, não adianta trabalhar só com o viés da punição.
É necessário que a gente converse, dialogue,
principalmente com os jovens.

No caso de uma violência física grave, ela vai começar
antes com uma violência psicológica, por um
relacionamento abusivo. Então, é importante ir às
escolas para, justamente, mostrar os perigos de uma
relação abusiva, quais são os sinais, os alertas. O
objet ivo é fazer repensar valores, ajudar na
desconstrução de uma sociedade que é machista e
vulnerabi l iza as mulheres, para que possam
estabelecer relações saudáveis", explica a secretária.

O cronograma completo dos encontros: - 13

Sesi/Senai: turma do EJA, 18h30 - Creas; - 15/03
Escola Regina Banhos: rodas de conversas matutino,
8h30 às 11h30 - PM e Creas.

E no turno vespertino, às 14h30- PC; - 19/03 Escola
Efigênia Sizenando (Farias): roda de conversa às 8h30
- PM e Creas; - 21/03 Escola José de Caldas Brito:
roda de conversa matutino, 8h30 às 10h - Creas e PC.
Turno vespertino, das 14h às 16h - Creas, PC e PM; -
27/ 03 - Ifes Linhares: Palestra turno matutino, PC e
Creas e no turno vespertino palestra - PM e Creas. Os
horários das palestras ainda não foram definidos.
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Desenvolvimento sustentável no Estado
coma a piscicultura
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Inova Capixaba - Piscicultura in Foco impulsiona o
desenvolvimento regional e sustentável no Estado.

Por: Heliomara Mulullo e Felipe Figueiredo Foto:
Divulgação O Governo do Estado, por meio da
Secretaria da Ciência, Tecnologia, Inovação e
Educação Profissional (Secti), apresenta o Inova
Capixaba - Piscicultura in Foco, em Muniz Freire,
evento que visa impulsionar o desenvolvimento do
setor da piscicultura no Estado do Espírito Santo,
buscando promover a inovação, a geração de renda e
o desenvolvimento regional.

A programação acontecerá nos dias 14 e 15 de março,
no Parque de Exposições em Muniz Freire, das 8h às
18h.

Durante o evento, os participantes terão acesso a uma
série de palestras, demonstrações práticas conduzidas
por especialistas no campo da piscicultura.

Serão abordados temas como técnicas de cultivo,
manejo sustentável, inovações tecnológicas e
oportunidades de mercado. Além disso, haverá
espaços para networking e troca de experiências entre
os produtores, empresários e pesquisadores do setor.

"O Inova Capixaba - Piscicultura in Foco representa
um passo significativo para o desenvolvimento
econômico e social do Espírito Santo, especialmente
no setor da piscicultura. Este evento não apenas
busca impulsionar a inovação e fortalecer a cadeia
produtiva, mas capacitar os profissionais envolvidos,
gerar renda e promover o desenvolvimento regional.
Portanto, este evento não é apenas uma plataforma
para o intercâmbio de conhecimentos e tecnologias,
mas uma oportunidade para promover o bemestar
social e econômico da comunidade. Vamos aproveitar
ao máximo essa oportunidade para construir um futuro
próspero e sustentável para todos os capixabas",
pontuou o secretár io de Estado da Ciência,
Tecnologia, Inovação e Educação Profissional, Bruno
Lamas.

Além das atividades programadas, o evento contará
com uma exposição de equipamentos, produtos e
serviços relacionados à piscicultura, proporcionando
aos participantes a oportunidade de conhecer as
últimas tendências e soluções disponíveis no mercado.

Essa exposição será uma plataforma para empresas e
instituições apresentarem seus produtos e serviços,
estabelecerem parcerias e ampliarem sua visibilidade
no setor.

Inovapop O Programa de Popularização da Inovação
(Inovapop), visa iniciar e implementar uma política
pública de Popularização da Ciência, Tecnologia e
Inovação (CTI) no Espírito Santo.

Com o objetivo de explorar fundamentos teóricos,
propor eventos, estabelecer parcerias e catalisar uma
mudança significativa na disseminação da CTI no
Estado, o programa busca proporcionar acesso à
cultura, educação, ciência, tecnologia, pesquisa e
inovação.

Baseado nas diretrizes da Constituição Federal e
Estadual, tem o objetivo de promover o bem-estar da
população e impuls ionar o desenvolv imento
sustentáve l ,  soc ia l  e  econômico,  enquanto
democrat iza o  acesso à CTI .

Evento: Inova Capixaba - Piscicultura In Foco; - Data:
14 e 15 de março de 2024; - Horário: Das 08h às 18h;
- Local: Parque de Exposições de Muniz Freire, Rua
Pedro Merçon, nº 260, Centro - Muniz Freire.

Programação: - Dia: 14/ 03/2024 - Quinta-feira; 8h -
Recepção e credenciamento dos participantes; 9h às
9h30 - Renato Bueno - Semag/Muniz Freire/ES; Tema:
Apresentação do Programa Mais Peixes, uma
realidade em Muniz Freire; 9h30 às 10h - Lucimary
Soromenho Ferri Nascimento - Incaper; Tema: Ações
se Ater do Incaper e a Piscicultura no ES; 10h às 11h -
Abertura Oficial; 11h às 11h50 - Apresentação das
Startups; 12h às 13h - Intervalo de Almoço; 13h30 às
14h30 - Francisco Chagas de Medeiros - Fiesp/ MT;
Tema: Piscicultura no Brasil, Cenário Atual e
Perspectivas Futuras; 14h30 às 15h30 - Emanuel
Ramos Viguetti - Epagri; Tema: A Epagri e a
Piscicultura em Santa Catarina: Profissionalização e
Viabilidade Econômica; 15h30 às 16h - João Victor
Nascimento Tardim - INC. Sul Capixaba; Tema:
Planejamento inicial das atividades aquícolas; 16h às
16h50 -  Mesa Redonda; Tema: Aquicul tura:
opor tun idades e desaf ios ;  17h às 17h50 -
Apresentação de Startups, e tecnologias; 19h às 22h -
Praça de Alimentação (aula show); Dia: 15/03/2024 -
Sexta-feira; 8h - Recepção e credenciamento dos
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participantes; 8h30 às 9h30 - Bruno de Lima Preto -
Ifes/Alegre; Tema: Policultivo de tilápias e camarões
em água doce; 9h30 às 10h30 - Manuel dos Santos
Pires Braz Filho; Tema: Rações verdes para
piscicultura; 10h30 às 10h50 - Intervalo; 10h50 às
11h50 - Fábio Rosa Sussel - Instituto Pesca São
Paulo/SP; Tema: Produção Satisfatória x Gestão do
Negócio; 12h às 13h - Intervalo de Almoço; 13h30 às
17h - Dia de Campo; Wathaanderson de Souza Rocha
- Incaper/ ES; Tema: Construção e preparo de viveiros
escavados; Lucimary Soromenho Ferri Nascimento -
Incaper/ES; Tema: Manejo Zootécnico na Piscicultura;
Manuel dos Santos Pires Braz Filho - Senar/SP; Tema:
Qualidade da água de cultivo e aeração; 18h -
Encerramento.

O evento lançado pelo Inovapop busca fortalecer o
setor da piscicultura por meio de palestras, workshops
e exposições
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Boa notícia para Espírito Santo! Um sonho antigo da
população do Sul do Estado está prestes a sair do
papel: uma nova unidade do Instituto Federal em
Muniz Freire, na região do Caparaó.

O anúncio foi feito pelo presidente da República, Luiz
Inácio Lula da Silva, e o ministro da Educação, Camilo
Santana, em cerimônia no Palácio do Planalto, em
Brasília, na manhã de terça-feira dia 12.

O Governo Lula anunciou a implantação de 100 novos
Institutos Federais de Educação, Ciência e Tecnologia,
gerando 140 mil novas vagas. As unidades serão
construídas com recursos no valor de R$ 3,9 bilhões
do no Programa de Aceleração do Crescimento (PAC).

"Tivemos a alegria de receber a notícia de que um dos
nossos pedidos junto ao Ministério da Educação foi
atendido. A nova unidade do Ifes em Muniz Freire é
muito esperada.

Quem me conhece sabe do carinho especial que
tenho por essa Instituição, tenho muito orgulho de ser
egresso e fazer parte da história do Ifes. Os institutos
federais são importantes políticas já criadas pelo
nosso país. Precisamos investir cada vez mais no
acesso dos jovens à educação técnica e ao nível
superior no Brasil", comemorou o senador Contarato.

Fabiano Contarato está em constante diálogo com o
ministro da Educação, Camilo Santana, com o objetivo
de fortalecer a área no Espírito Santo e o Ifes de
Muniz Freire vinha sendo um dos pedidos solicitados
pelo parlamentar.

"Nosso mandato é defensor da educação e estou me
empenhando ao  máx imo para  t razer  ma is
investimentos na área para o Espírito Santo.

Além da nossa vitória com o anúncio da implantação
do Ifes em Muniz Freire, seguimos confiantes que
conquistaremos uma nova unidade em Regência, além
da implantação do curso de Medicina na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes) nos campus de São
Mateus e Alegre", reforça Contarato.
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Prefeitura e Polícias Civil e Militar levam projeto Maria
da Penha Vai à Luta para escolas de Linhares.

Por Alexandre Araújo Foto: Divulgação Na busca por
provocar reflexões acerca da violência contra a mulher
e relacionamentos abusivos, a Prefeitura de Linhares,
por meio da secretaria municipal de Assistência Social
em parceria com as polícias Civil (PC) e Militar (PM),
levarão o projeto "Maria da Penha Vai à Luta", para as
escolas públicas e privadas.

O ciclo de palestras começa nesta quartafeira, dia 13,
e segue até o dia 27.

O objetivo dos encontros é o de levar informação para
os alunos dos ensinos fundamental e médio sobre a
"Lei Maria da Penha" e conscientizar crianças e
adolescentes sobre os direitos das mulheres, para que
elas sejam multiplicadoras de informações acerca do
tema.

De acordo com a secretária municipal de Assistência
Social, Luciana Mantovaneli Amorim, o projeto Maria
da Penha Vai à luta trabalha com dois pilares: firmar
as medidas protetivas das mulheres que sofreram
violência de gênero, evitando a reincidência da
agressão;  e a prevenção,  por meio dessas
intervenções com os alunos nas escolas, explicando o
que é um relacionamento abusivo e escala da
violência.

"Nosso papel é trabalhar na prevenção e com a
educação porque sabemos que a violência contra a
mulher é uma questão estrutural.

Então, não adianta trabalhar só com o viés da punição.
É necessário que a gente converse, dialogue,
principalmente com os jovens.

No caso de uma violência física grave, ela vai começar
antes com uma violência psicológica, por um
relacionamento abusivo. Então, é importante ir às
escolas para, justamente, mostrar os perigos de uma
relação abusiva, quais são os sinais, os alertas. O
objet ivo é fazer repensar valores, ajudar na
desconstrução de uma sociedade que é machista e
vulnerabi l iza as mulheres, para que possam
estabelecer relações saudáveis", explica a secretária.

O cronograma completo dos encontros: - 13

Sesi/Senai: turma do EJA, 18h30 - Creas; - 15/03
Escola Regina Banhos: rodas de conversas matutino,
8h30 às 11h30 - PM e Creas.

E no turno vespertino, às 14h30- PC; - 19/03 Escola
Efigênia Sizenando (Farias): roda de conversa às 8h30
- PM e Creas; - 21/03 Escola José de Caldas Brito:
roda de conversa matutino, 8h30 às 10h - Creas e PC.
Turno vespertino, das 14h às 16h - Creas, PC e PM; -
27/ 03 - Ifes Linhares: Palestra turno matutino, PC e
Creas e no turno vespertino palestra - PM e Creas. Os
horários das palestras ainda não foram definidos.
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Desenvolvimento sustentável no Estado
coma a piscicultura
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Inova Capixaba - Piscicultura in Foco impulsiona o
desenvolvimento regional e sustentável no Estado.

Por: Heliomara Mulullo e Felipe Figueiredo Foto:
Divulgação O Governo do Estado, por meio da
Secretaria da Ciência, Tecnologia, Inovação e
Educação Profissional (Secti), apresenta o Inova
Capixaba - Piscicultura in Foco, em Muniz Freire,
evento que visa impulsionar o desenvolvimento do
setor da piscicultura no Estado do Espírito Santo,
buscando promover a inovação, a geração de renda e
o desenvolvimento regional.

A programação acontecerá nos dias 14 e 15 de março,
no Parque de Exposições em Muniz Freire, das 8h às
18h.

Durante o evento, os participantes terão acesso a uma
série de palestras, demonstrações práticas conduzidas
por especialistas no campo da piscicultura.

Serão abordados temas como técnicas de cultivo,
manejo sustentável, inovações tecnológicas e
oportunidades de mercado. Além disso, haverá
espaços para networking e troca de experiências entre
os produtores, empresários e pesquisadores do setor.

"O Inova Capixaba - Piscicultura in Foco representa
um passo significativo para o desenvolvimento
econômico e social do Espírito Santo, especialmente
no setor da piscicultura. Este evento não apenas
busca impulsionar a inovação e fortalecer a cadeia
produtiva, mas capacitar os profissionais envolvidos,
gerar renda e promover o desenvolvimento regional.
Portanto, este evento não é apenas uma plataforma
para o intercâmbio de conhecimentos e tecnologias,
mas uma oportunidade para promover o bemestar
social e econômico da comunidade. Vamos aproveitar
ao máximo essa oportunidade para construir um futuro
próspero e sustentável para todos os capixabas",
pontuou o secretár io de Estado da Ciência,
Tecnologia, Inovação e Educação Profissional, Bruno
Lamas.

Além das atividades programadas, o evento contará
com uma exposição de equipamentos, produtos e
serviços relacionados à piscicultura, proporcionando
aos participantes a oportunidade de conhecer as
últimas tendências e soluções disponíveis no mercado.

Essa exposição será uma plataforma para empresas e
instituições apresentarem seus produtos e serviços,
estabelecerem parcerias e ampliarem sua visibilidade
no setor.

Inovapop O Programa de Popularização da Inovação
(Inovapop), visa iniciar e implementar uma política
pública de Popularização da Ciência, Tecnologia e
Inovação (CTI) no Espírito Santo.

Com o objetivo de explorar fundamentos teóricos,
propor eventos, estabelecer parcerias e catalisar uma
mudança significativa na disseminação da CTI no
Estado, o programa busca proporcionar acesso à
cultura, educação, ciência, tecnologia, pesquisa e
inovação.

Baseado nas diretrizes da Constituição Federal e
Estadual, tem o objetivo de promover o bem-estar da
população e impuls ionar o desenvolv imento
sustentáve l ,  soc ia l  e  econômico,  enquanto
democrat iza o  acesso à CTI .

Evento: Inova Capixaba - Piscicultura In Foco; - Data:
14 e 15 de março de 2024; - Horário: Das 08h às 18h;
- Local: Parque de Exposições de Muniz Freire, Rua
Pedro Merçon, nº 260, Centro - Muniz Freire.

Programação: - Dia: 14/ 03/2024 - Quinta-feira; 8h -
Recepção e credenciamento dos participantes; 9h às
9h30 - Renato Bueno - Semag/Muniz Freire/ES; Tema:
Apresentação do Programa Mais Peixes, uma
realidade em Muniz Freire; 9h30 às 10h - Lucimary
Soromenho Ferri Nascimento - Incaper; Tema: Ações
se Ater do Incaper e a Piscicultura no ES; 10h às 11h -
Abertura Oficial; 11h às 11h50 - Apresentação das
Startups; 12h às 13h - Intervalo de Almoço; 13h30 às
14h30 - Francisco Chagas de Medeiros - Fiesp/ MT;
Tema: Piscicultura no Brasil, Cenário Atual e
Perspectivas Futuras; 14h30 às 15h30 - Emanuel
Ramos Viguetti - Epagri; Tema: A Epagri e a
Piscicultura em Santa Catarina: Profissionalização e
Viabilidade Econômica; 15h30 às 16h - João Victor
Nascimento Tardim - INC. Sul Capixaba; Tema:
Planejamento inicial das atividades aquícolas; 16h às
16h50 -  Mesa Redonda; Tema: Aquicul tura:
opor tun idades e desaf ios ;  17h às 17h50 -
Apresentação de Startups, e tecnologias; 19h às 22h -
Praça de Alimentação (aula show); Dia: 15/03/2024 -
Sexta-feira; 8h - Recepção e credenciamento dos
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participantes; 8h30 às 9h30 - Bruno de Lima Preto -
Ifes/Alegre; Tema: Policultivo de tilápias e camarões
em água doce; 9h30 às 10h30 - Manuel dos Santos
Pires Braz Filho; Tema: Rações verdes para
piscicultura; 10h30 às 10h50 - Intervalo; 10h50 às
11h50 - Fábio Rosa Sussel - Instituto Pesca São
Paulo/SP; Tema: Produção Satisfatória x Gestão do
Negócio; 12h às 13h - Intervalo de Almoço; 13h30 às
17h - Dia de Campo; Wathaanderson de Souza Rocha
- Incaper/ ES; Tema: Construção e preparo de viveiros
escavados; Lucimary Soromenho Ferri Nascimento -
Incaper/ES; Tema: Manejo Zootécnico na Piscicultura;
Manuel dos Santos Pires Braz Filho - Senar/SP; Tema:
Qualidade da água de cultivo e aeração; 18h -
Encerramento.

O evento lançado pelo Inovapop busca fortalecer o
setor da piscicultura por meio de palestras, workshops
e exposições
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Espírito Santo ganhará novo Ifes em Muniz
Freire
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Boa notícia para Espírito Santo! Um sonho antigo da
população do Sul do Estado está prestes a sair do
papel: uma nova unidade do Instituto Federal em
Muniz Freire, na região do Caparaó.

O anúncio foi feito pelo presidente da República, Luiz
Inácio Lula da Silva, e o ministro da Educação, Camilo
Santana, em cerimônia no Palácio do Planalto, em
Brasília, na manhã de terça-feira dia 12.

O Governo Lula anunciou a implantação de 100 novos
Institutos Federais de Educação, Ciência e Tecnologia,
gerando 140 mil novas vagas. As unidades serão
construídas com recursos no valor de R$ 3,9 bilhões
do no Programa de Aceleração do Crescimento (PAC).

"Tivemos a alegria de receber a notícia de que um dos
nossos pedidos junto ao Ministério da Educação foi
atendido. A nova unidade do Ifes em Muniz Freire é
muito esperada.

Quem me conhece sabe do carinho especial que
tenho por essa Instituição, tenho muito orgulho de ser
egresso e fazer parte da história do Ifes. Os institutos
federais são importantes políticas já criadas pelo
nosso país. Precisamos investir cada vez mais no
acesso dos jovens à educação técnica e ao nível
superior no Brasil", comemorou o senador Contarato.

Fabiano Contarato está em constante diálogo com o
ministro da Educação, Camilo Santana, com o objetivo
de fortalecer a área no Espírito Santo e o Ifes de
Muniz Freire vinha sendo um dos pedidos solicitados
pelo parlamentar.

"Nosso mandato é defensor da educação e estou me
empenhando ao  máx imo para  t razer  ma is
investimentos na área para o Espírito Santo.

Além da nossa vitória com o anúncio da implantação
do Ifes em Muniz Freire, seguimos confiantes que
conquistaremos uma nova unidade em Regência, além
da implantação do curso de Medicina na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes) nos campus de São
Mateus e Alegre", reforça Contarato.
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Projeto Maria da Penha Vai à Luta nas
escolas de Linhares
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Prefeitura e Polícias Civil e Militar levam projeto Maria
da Penha Vai à Luta para escolas de Linhares.

Por Alexandre Araújo Foto: Divulgação Na busca por
provocar reflexões acerca da violência contra a mulher
e relacionamentos abusivos, a Prefeitura de Linhares,
por meio da secretaria municipal de Assistência Social
em parceria com as polícias Civil (PC) e Militar (PM),
levarão o projeto "Maria da Penha Vai à Luta", para as
escolas públicas e privadas.

O ciclo de palestras começa nesta quartafeira, dia 13,
e segue até o dia 27.

O objetivo dos encontros é o de levar informação para
os alunos dos ensinos fundamental e médio sobre a
"Lei Maria da Penha" e conscientizar crianças e
adolescentes sobre os direitos das mulheres, para que
elas sejam multiplicadoras de informações acerca do
tema.

De acordo com a secretária municipal de Assistência
Social, Luciana Mantovaneli Amorim, o projeto Maria
da Penha Vai à luta trabalha com dois pilares: firmar
as medidas protetivas das mulheres que sofreram
violência de gênero, evitando a reincidência da
agressão;  e a prevenção,  por meio dessas
intervenções com os alunos nas escolas, explicando o
que é um relacionamento abusivo e escala da
violência.

"Nosso papel é trabalhar na prevenção e com a
educação porque sabemos que a violência contra a
mulher é uma questão estrutural.

Então, não adianta trabalhar só com o viés da punição.
É necessário que a gente converse, dialogue,
principalmente com os jovens.

No caso de uma violência física grave, ela vai começar
antes com uma violência psicológica, por um
relacionamento abusivo. Então, é importante ir às
escolas para, justamente, mostrar os perigos de uma
relação abusiva, quais são os sinais, os alertas. O
objet ivo é fazer repensar valores, ajudar na
desconstrução de uma sociedade que é machista e
vulnerabi l iza as mulheres, para que possam
estabelecer relações saudáveis", explica a secretária.

O cronograma completo dos encontros: - 13

Sesi/Senai: turma do EJA, 18h30 - Creas; - 15/03
Escola Regina Banhos: rodas de conversas matutino,
8h30 às 11h30 - PM e Creas.

E no turno vespertino, às 14h30- PC; - 19/03 Escola
Efigênia Sizenando (Farias): roda de conversa às 8h30
- PM e Creas; - 21/03 Escola José de Caldas Brito:
roda de conversa matutino, 8h30 às 10h - Creas e PC.
Turno vespertino, das 14h às 16h - Creas, PC e PM; -
27/ 03 - Ifes Linhares: Palestra turno matutino, PC e
Creas e no turno vespertino palestra - PM e Creas. Os
horários das palestras ainda não foram definidos.
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Equipe Gold vence torneio da Semana da
Mulher de Futsal Feminino
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A Equipe Gold de Futsal Feminino, de Taparuba/MG,
se consagrou Campeã do Torneio de Futsal Feminino
Ibatiba D'Elas, na Semana da Mulher. O torneio
aconteceu no último domingo (10), com jogos
realizados no Ginásio Poliesportivo - Eden Faustino
Bernardo e no IFES-Ibatiba.

Ao todo, 10 equipes participaram do torneio, são elas:
Equipe do Perdido, União das Amigas, São Joaquim,
As Minas, Rapha's, Liga do Altinho, Gold, Força
Feminina, Meninas da Vila e MEC. Participaram
equipes de Minas Gerais e Espirito Santo: Ibatiba,
Irupi, Alto Caparaó, Manhuaçu, Taparuba e Conceição
do Castelo.

Quem levou a melhor foi a equipe do Gold Futebol
Feminino, seguido pelas Liga do Altinho, e o terceiro
lugar ficou com a equipe do MEC.

"Mais um torneio com a presença de equipes
femininas tradicionais com atletas que vestem a
camisa de seus times e jogam um futebol feminino de
primeira categoria. Agradecemos a todas as
participantes e parcerias para a realização deste
evento, mais um tão importante para o nosso
município", destacou o Secretário de Esportes e Lazer
Carlos Alberto dos Santos.

A Semana da Mulher segue até a sexta-feira (15).

Site:

https://www.ibatiba.es.gov.br/noticia/ler/2898/equipe-

gold-vence-torneio-da-semana-da-mulher-de-futsal-

feminino-
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Por Editor

O Conexões Ifes é um evento que tem como tema
para a sua 2ª edição o lema "Educar, incluir, inovar".
Este importante encontro está marcado para os dias
19, 20 e 21 de junho. A escolha dessas datas levou
em consideração o calendário acadêmico dos campi
do Ifes, de acordo com a comissão organizadora, que
ainda está em processo de definição do local do
evento.

O principal objetivo do Conexões Ifes é reunir líderes e
gestores do Ifes para abordar temas transversais e
promover a conexão e integração dos participantes. A
programação prevista para este ano tem como
proposta discutir assuntos de relevância mundial
relacionados ao futuro da educação, além de temas
práticos para o dia-a-dia dos servidores.

Dentre as temáticas que serão abordadas durante o
evento, destacam-se questões como diversidade e
inclusão, estratégias para promover acesso,
permanência e êxito, inovação na educação por meio
de currículos flexíveis, colaboração com empresas e
governo, desafios do ESG para o Ifes, uso da
inteligência artificial para eficiência em atividades
administrativas, comunicação não-violenta, entre
outros.

A presidente da comissão organizadora, Érica
Signorelli Ferreira, ressalta que para esta edição
houve ajustes na grade de programação, com horários
de início e fim do evento mais adequados. O objetivo é
proporcionar uma experiência mais confortável para
todos os participantes, com início mais cedo e término
mais cedo também.

As inscrições para o Conexões Ifes terão início em 25
de março e serão realizadas em três etapas. Na
primeira semana, as inscrições serão destinadas aos
gestores do Ifes. Na semana seguinte, será a vez dos
presidentes de comissões do Ifes, e na terceira
semana, as inscrições estarão abertas para os demais
servidores, conforme a disponibilidade de vagas.

Todos os participantes do evento terão direito a
transporte, hospedagem e alimentação, incluindo café
da manhã, almoço, lanche da tarde e jantar. Não serão
concedidas diárias ou passagens, e é importante
indicar no formulário de inscrição a necessidade de

transporte de ida, volta ou ambos.

As acomodações serão em quartos duplos, permitindo
que os servidores indiquem com quem gostariam de
dividir o quarto, levando em consideração também as
possibilidades orçamentárias e de organização do
evento.

Para mais informações e inscrições, acesse o site
oficial do evento em conexoes. ifes .edu.br. A
part ic ipação no Conexões I fes  promete ser
enriquecedora e inspiradora, proporcionando um
espaço para discussões e integração entre os
participantes.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/conexoes-ifes-2024-

confirmadas-data-definida-ifes/

370

https://portalmaratimba.com.br/conexoes-ifes-2024-confirmadas-data-definida-ifes/
https://portalmaratimba.com.br/conexoes-ifes-2024-confirmadas-data-definida-ifes/


Prefeitura e Polícias Civil e Militar levam
projeto Maria da Penha Vai à Luta para

escolas de Linhares
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Na busca por provocar reflexões acerca da violência
contra a mulher e relacionamentos abusivos, a
Prefeitura de Linhares, por meio da secretaria
municipal de Assistência Social, em parceria com as
polícias Civil e Militar, levará o projeto Maria da Penha
Vai à Luta para as escolas públicas e privadas. O ciclo
de palestras começa nesta quarta-feira, dia 13, e
segue até o dia 27.

O objetivo dos encontros é levar informação para os
alunos dos ensinos fundamental e médio sobre a Lei
Maria da Penha conscientizar crianças e adolescentes
sobre os direitos das mulheres, para que elas sejam
multiplicadoras de informações acerca do tema.

De acordo com a secretária municipal de Assistência
Social, Luciana Mantovaneli Amorim, o projeto Maria
da Penha Vai à luta trabalha com dois pilares: firmar
as medidas protetivas das mulheres que sofreram
violência de gênero, evitando a reincidência da
agressão;  e a prevenção,  por meio dessas
intervenções com os alunos nas escolas, explicando o
que é um relacionamento abusivo e escala da
violência.

"Nosso papel é trabalhar na prevenção e com a
educação porque sabemos que a violência contra a
mulher é uma questão estrutural. Então, não adianta
trabalhar só com o viés da punição.

É necessário que a gente converse, dialogue,
principalmente com os jovens. No caso de uma
violência física mais grave, ela vai começar antes com
uma violência psicológica, por um relacionamento
abusivo. Então, é importante ir às escolas para,
justamente, mostrar os perigos de uma relação
abusiva, quais são os sinais, os alertas. O nosso
objet ivo é fazer repensar valores, ajudar na
desconstrução de uma sociedade que é machista e
vulnerabi l iza as mulheres, para que possam
estabelecer relações mais saudáveis", explica a
secretária.

Veja o cronograma completo dos encontros: 13/03
Sesi/Senai: turma do EJA , 18:30 - Creas; 15/03
Escola Regina Banhos: rodas de conversas matutino,
8:30 às 11:30 - PM e Creas. E no turno vespertino, às

14:30- PC; 19/03 Escola Efigênia Sizenando (Farias):
roda de conversa às 8:30 - PM e Creas; 21/03 Escola
José de Caldas Brito: roda de conversa matutino, 8:30
às 10h - Creas e PC. Turno vespertino, das 14h às
16h - Creas PC e PM; 27/03 - Ifes Linhares: palestra
turno matutino, PC e Creas e no turno vespertino
palestra - PM e Creas. Os horários das palestras ainda
não foram definidos.
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Instituto Nacional da Mata Atlântica inicia
nessa quinta mostra sobre o mundo das

vespas parasitoides
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@equipeGN

"Harmonia do Caos: entre o real e o fantástico mundo
das vespas parasitoides" é o título da exposição que
será aberta na próxima quinta-feira, dia 14 de março,
às 14 horas, no Instituto Nacional da Mata Atlântica
(INMA), em Santa Teresa/ES. A "ExpoVespa"
apresenta aos visitantes o mundo das vespas
parasitoides e sua importância para a humanidade.

Realizada pela Universidade Federal do Espírito Santo
(UFES), por meio do seu Laboratório de Popularização
da Ciência (LabPop), a mostra tem apoio do INMA e
do Instituto Federal do Espírito Santo (IFES) -
Campus Santa Teresa, cujos alunos farão a monitoria
para o público durante todo o período da exposição.

"Vespas parasitoides são insetos que funcionam como
parasitas de outros insetos e, por isso, podem ser
utilizados em controle biológico de pragas agrícolas,
ajudando na produção de alimentos orgânicos, por
exemplo", explica a professora Viviana Borges Corte,
coordenadora do LabPop-UFES.

Há cerca de 100 mil vespas parasitoides

Atualmente são conhecidas cerca de 100 mil espécies
de vespas parasitoides - 15 vezes mais espécies do
que mamíferos. Nem sempre atraem a atenção dos
cientistas e, por serem muito pequenas, sua existência
não é muito conhecida pela população.

"A exposição aposta na popularização da ciência por
meio da arte. A mostra conta com peças artísticas
inspiradas no mundo das vespas e também
exemplares naturais, buscando despertar no público,
sobretudo em crianças e jovens estudantes, interesse
e encanto por esses insetos extraordinários e também
nas artes", destaca Viviana.

A "ExpoVespa" fica no INMA até o dia 27 de maio,
quando é comemorado o Dia da Mata Atlântica, com
visitação de terça-feira a domingo, de 8 às 17 horas.

Serviço:

ExpoVespa - Harmonia do Caos: entre o real e o

fantástico mundo das vespas parasitoides

Abertura: 14 de março de 2024, às 14h

Local: Museu de Biologia Prof. Mello Leitão / Instituto
Nacional da Mata Atlântica (INMA)

Av. José Ruschi, 4 - Centro - Santa Teresa/ES

Visitação: 14 de março a 27 de maio de 2024

Horário: terça a domingo, de 8h às 17h

Entrada gratuita

Site: https://grafittinews.com.br/instituto-nacional-da-

mata-atlantica-inicia-nessa-quinta-mostra-sobre-o-

mundo-das-vespas-parasitoides/
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Oportunidade de capacitação para
empreendedores inovadores na Incubadora

do Ifes. - IFES (Últimas notícias.)
 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Editor

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) está com
vagas abertas em 11 campi para o programa de
capacitação de empreendedores inovadores na
modalidade de pré-incubação. As inscrições podem
ser feitas até 21 de março através do formulário
disponível no site.

As vagas estão distribuídas nos campi de Alegre,
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Guarapari, Itapina,
Linhares, Nova Venécia, São Mateus, Serra, Venda
Nova do Imigrante, Vila Velha, além dos Centros
Estaduais de Educação Técnica e da Universidade
Federal do Espírito Santo.

O programa é destinado a pessoas físicas e jurídicas
que desejam desenvolver ideias e projetos nas áreas
sociais, tradicionais, culturais e de base tecnológica. A
capacitação terá carga horária de 50 horas, realizada
de forma virtual ao longo de 13 semanas.

A pré-incubação é voltada para aspirantes a
e m p r e e n d e d o r e s  e  g e s t o r e s  d e  s t a r t u p s ,
proporcionando conhecimentos em inovação e
desenvolvimento de negócios. A jornada inclui
validação de problemas e mercado, elaboração de um
Produto Mínimo Viável (MVP), criação de um plano
financeiro e apresentação de um pitch.

O projeto ES Empreendedor é uma parceria do Ifes e
do Governo do Estado com o objetivo de fomentar o
empreendedorismo e a inovação na economia
capixaba. Oferece capacitações práticas focadas em
empreendedorismo para os novos empreendimentos.

Para mais informações e inscrições, acesse o site
oficial do Ifes. Aproveite essa oportunidade de
desenvolver suas ideias e projetos e impulsionar o seu
negócio rumo ao sucesso.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/oportunidade-de-

capacitacao-para-empreendedores-inovadores-na-
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Espírito Santo terá novo Instituto Federal
 

TRIBUNA DO CRICARÉ JORNAL / ES - GERAL - pág.: 02. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

Brasília - O Espírito Santo está entre os estados benefi
ciados pelo programa de expansão dos Institutos
Federais de Educação, Ciência e Tecnologia (IFs) do
Governo Federal, que construirá 100 novos campi em
todas as 27 Unidades da Federação.

O Presidente Luiz Inácio Lula da Silva ofi cializou o
anúncio em evento nesta terça-feira (12), no Palácio
do Planalto, em Brasília.

O anúncio inclusive foi comemorado pelo governador
Renato Casagrande. "Excelente notícia para a
educação capixaba! O presidente Lula anunciou hoje
[nesta terça] a construção de mais um IFES em nosso
Estado, que será em Muniz Freire. Um grande avanço
que va i  gera r  ma is  opor tun idades  para  o
desenvolvimento e formação dos nossos jovens!" -
disse o governador em mensagem distribuída pela
Assessoria de Comunicação do Governo do Estado.

A unidade de Muniz Freire se soma a outras 25 que já
existem no Espírito Santo: Viana, Montanha, Pedro
Canário, São Mateus, Barra de São Francisco, Nova
Venécia, Linhares, Colatina (dois), Santa Teresa,
Aracruz, Laranja da Terra, Santa Maria de Jetibá,
Serra, Ibatiba, Vitória (dois), Cariacica, Venda Nova do
Imigrante, Vila Velha, Guarapari, Alegre, Cachoeiro de
Itapemirim, Piúma e Presidente Kennedy.

Os institutos federais são instituições especializadas
na educação profi ssional e tecnológica, oferecendo
também educação básica e superior. Os cursos
oferecidos nas unidades são gratuitos. Os institutos
têm como obrigatoriedade legal garantir um mínimo de
50% de suas vagas para a oferta de cursos técnicos
de nível médio, prioritariamente na forma integrada -ou
seja, junto ao ensino médio. (Com informações da
Secretaria de Comunicação Social da Presidência da
República
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Social - SOCIAL
 

A TRIBUNA / ES - CIDADES - pág.: 13. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

THAMA BOLDRINI

Fica a dica

0 tratamento capilar para queda de cabelo com
exossomas chegou ao Brasil há pouco tempo e é
sucesso na clínica da dermatologista Karina Mazzini.

"Os exossomas são vesículas extra- celulares
nanométricas provenientes de células-tronco e por
isso não apenas tratam, eles regeneram a área
aplicada", explicou.

* * *

Destaque capixaba

Larissa Rocha, Gabriel Costa, Manuela Acco e Daniel
Cipriano, alunos do Ifes de Cariacica, vão representar
o Brasil na final do Invent For The Planet (IFTP) 2024,
entre os dias 16 e 18 de abril, em Aixen- Provence, na
França.

Coordenada pela Texas A M University, nos Estados
Unidos, trata-se de uma competição voltada para
inovação e criatividade.

Ambiente de trabalho sadio

Garantir felicidade, saúde e bem- estar no ambiente de
trabalho ganha cada vez mais status de diretriz
estratégica nas empresas. A dica é de Thaís Bicalho,
que atua na promoção dessa tríade nas organizações:
"Atualmente é reconhecida a importância de se
construir um ambiente de trabalho propício ao
desenvolvimento humano e notados os seus reflexos
positivos, como a diminuição na taxa de rotatividade
entre os colaboradores".

* * *

Melhor do mundo

0 melhor tiramissu do mundo é do Brasil. E a criadora
da delícia é presença confirmada na 7a Feinbares, que
acontece junto com o 21° Salão Sabores. lido Steffen
contou à coluna que a gastrônoma e advogada
brasileira Patrícia Guerra, vencedora da Copa do
Mundo de Tiramisú 2023, realizada na cidade italiana
de Treviso, estará no encontro voltado ao mercado do
food Service.

A Feinbares acontece entre os dias 14 e 16 de maio,

no Steffen Centro de Eventos. A entrada é gratuita.

* * *

FERNANDO e Luciana Padilha: irmãos e ex-atletas
que escolheram a mesma profissão e sabem tudo
sobre treinamento funcional

A ADVOGADA Thaisa Trancoso, a pneumologista
Jessica Polese e o advogado Amarildo Santos no
evento Chá das Mulheres

Alerta saúde

A Secretaria da Saúde alerta para a incidência da
tuberculose no Espírito Santo. Somente este ano,
foram 357 casos, com 18 mortes.

Ao sentir tosse seca ou produtiva por mais de 3
semanas, febre (baixa no final do dia), suor noturno,
emagrecimento, falta de apetite, cansaço e dor no
peito, é importante procurar uma unidade de saúde.

A doença tem cura, e o tratamento dura, no mínimo,
seis meses.

"Sinto falta de trabalho por meritocracia". Da atriz
Simone Gutierrez, que atualmente mora nos EUA.

Os parabéns da coluna aos aniversariantes de hoje:
Luciano Rangel e Marina Alves Monjar- dim.

0 NOVO presidente da Associação Médica do ES
(Ames), Fabrício Gaburro, com o desembargador
Pedro Valls Fcu Rosa

VICTOR Brandão, Juliana Cipriani, Lenise Loureiro,
Moacir Lellis, Alexandre Gabriel. Priscilla Modolo e
Eriane de Souza: equipe do Sinepe/ES em visita à
Rede Tribuna
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Exposição sobre o mundo dos insetos em
Santa Teresa

 

A TRIBUNA / ES - CIDADES - pág.: 12. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

ExpoVespa, que poderá ser vista de amanhã até o dia
27 de maio, mostra a importância dos insetos por meio
de quadros e fotos Clóvis Rangel Com o tema
"Harmonia do Caos: Entre o real e o fantástico mundo
das vespas parasitoides", a "ExpoVespa" vai
apresentar aos visitantes o mundo desses insetos e
sua importância para a humanidade.

A exposição poderá ser conferida no Instituto Nacional
da Mata Atlântica (INMA), em Santa Teresa, na região
serrana do Estado, a partir de amanhã, às 14 horas.

Com realização da Universidade Federal do Espírito
Santo  (Ufes) ,  por  meio  do Labora tór io  de
Popularização da Ciência, a mostra, que conta com
quadros e fotos, também tem apoio do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) - Campus Santa
Teresa, cujos alunos farão a monitoria para o público.

Ela poderá ser conferida até 27 de maio, quando é
comemorado o Dia da Mata Atlântica. A visitação é de
terça-feira a domingo, das 8h às 17 horas, com
entrada franca "Vespas parasitoides são insetos que
funcionam como parasitas de outros insetos e, por
isso, podem ser utilizados em controle biológico de
pragas agrícolas, ajudando na produção de alimentos
orgânicos, por exemplo", explicou a professora e
coordenadora do LabPop-Ufes, Viviana Borges Corte.

Segundo ela atualmente são conhecidas cerca de 100
mil espécies de vespas parasitoides, 15 vezes mais
espécies do que mamíferos. Nem sempre atraem a
atenção dos cientistas e, por serem muito pequenas,
sua existência não é muito conhecida pela população.

"A exposição aposta na popularização da ciência por
meio da arte. A mostra conta com peças artísticas
inspiradas no mundo das vespas e também
exemplares naturais, buscando despertar no público,
sobretudo cm crianças e jovens estudantes, interesse
e encanto por esses insetos extraordinários e também
nas artes", destacou.

Assessora de comunicação do INMA, Alba Lívia Tallon
Bozi ressaltou que a instituição completou 10 anos em
fevereiro, com um trabalho de preservação e
divulgação da fauna e flora do Brasil.

"Embora seja uma instituição jovem, o INMA tem
sólidas raízes no Espírito Santo: incorporou o Museu

de Biologia Prof. Mello Leitão. Com a mudança, o
museu manteve as atividades, mas passou a integrar
uma instituição de pesquisa científica dedicada ao
estudo e conservação de acervos biológicos e
históricos relacionados à Mata Atlântica", explicou

INSTITUTO Nacional da Mata Atlântica, que funciona
no Museu de Biologia Mello Leitão: atração para toda
a família

ExpoVespa" 0 QUÊ: "ExpoVespa - Harmonia do Caos:
entre o real e o fantástico mundo das vespas
parasitoides".

QUANDO: De amanhã a 27 de maio.

ONDE: Instituto Nacional da Mata Atlântica, em Santa
Teresa.

ENTRADA franca.

Fonte: INMA.
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MEC vai abrir mais um Ifes no Estado
 

A TRIBUNA / ES - CIDADES - pág.: 11. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

Apesar do reitor ter solicitado três unidades, o governo
federal só liberou uma, que será instalada em Muniz
Freire Danicla Espcrandio Expansão da educação no
Brasil! O governo federal informou que abrirá 100
campi dos Institutos Federais de Educação, Ciência e
Tecnologia ao redor do País, o que vai gerar 140 mil
novas vagas, sendo elas, majoritariamente, de cursos
técnicos integrados ao ensino médio.

Feito ontem, o anúncio informou que todas as
unidades da federação contarão com novas estruturas.
No Estado, o campus será aberto no município de
Muniz Freire.

De acordo com Jadir Pela, reitor do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes), há a possibilidade de que
em dois anos ocorra o início da oferta de vagas para
estudos no local.

"Já conversamos com o prefeito de Muniz Freire e com
a Câmara de Vereadores. Está definido um local para
instalar a escola e o terreno já está em processo de
doação para o Ifes", informou.

"Temos projetos para apresentar o prédio. De nossa
parte, o desejo é começar a obra este ano, e acredito
que em dois anos a gente tenha condição de fazer
muitas coisas. Se conseguirmos uma estrutura no
município, começaremos a fazer as ofertas"

Jadir disse que de início a nova unidade do Ifes
trabalhará com ensino médio integrado ao curso
técnico e que, dependendo do número de docentes,
poderão ser ofertadas as modalidades de graduação e
pós-graduação.

"A implantação de um campus em Muniz Freire para
nós é importante porque estamos olhando para o
Caparaó. A gente fala da possibilidade de trabalhar
com o desenvolvimento daquela região olhando para o
turismo, para as necessidades. Vamos nos reunir com
a comunidade para definir com que eixos atuaremos",
disse.

O número total de vagas que o campus ofertará no
futuro não foi divulgado.

E válido ressaltar que, na semana passada, durante a
visita do ministro da Educação, Camilo Santana, ao
Estado, Jadir entregou uma proposta para a ampliação
do número de unidades do Ifes. Além de Muniz Freire,
o desejo também era que fossem abertos novos campi
em Vitória e na região de Regência, em Linhares, o

que não foi anunciado ontem.

"Continuaremos tentando com o governo federal para
que essas duas unidades aconteçam. Temos
condições plenas de implantá-las", finalizou Jadir.

A implantação de um campus em Muniz Freire é
importante porque estamos olhando para o Caparaó

Jadir Pela, reitor do Ifes

REITOR Jadir Pela disse que há a possibilidade de
que em dois anos ocorra o inicio da oferta de vagas
para o local
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Projeto Maria da Penha Vai à Luta chega nas
escolas de Linhares

 

EU VI EM LINHARES / ONLINE - NOTICIAS. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

Na busca por provocar reflexões acerca da violência
contra a mulher e relacionamentos abusivos, a
Prefeitura de Linhares, por meio da secretaria
municipal de Assistência Social em parceria com as
polícias Civil e Militar, levarão o projeto Maria da
Penha Vai à Luta, para as escolas públicas e privadas.
O ciclo de palestras começa nesta quarta-feira, dia 13,
e segue até o dia 27.

Clique aqui e siga o Eu Vi em Linhares no Instagram

O objetivo dos encontros é o de levar informação para
os alunos dos ensinos fundamental e médio sobre a
Lei Maria da Penha e conscientizar crianças e
adolescentes sobre os direitos das mulheres, para que
elas sejam multiplicadoras de informações acerca do
tema.

De acordo com a secretária municipal de Assistência
Social, Luciana Mantovaneli Amorim, o projeto Maria
da Penha Vai à luta trabalha com dois pilares: firmar
as medidas protetivas das mulheres que sofreram
violência de gênero, evitando a reincidência da
agressão;  e a prevenção,  por meio dessas
intervenções com os alunos nas escolas, explicando o
que é um relacionamento abusivo e escala da
violência.

"Nosso papel é trabalhar na prevenção e com a
educação porque sabemos que a violência contra a
mulher é uma questão estrutural. Então, não adianta
trabalhar só com o viés da punição. É necessário que
a gente converse, dialogue, principalmente com os
jovens. No caso de uma violência física mais grave,
ela vai começar antes com uma violência psicológica,
por um relacionamento abusivo. Então, é importante ir
às escolas para, justamente, mostrar os perigos de
uma relação abusiva, quais são os sinais, os alertas. O
nosso objetivo é fazer repensar valores, ajudar na
desconstrução de uma sociedade que é machista e
vulnerabi l iza as mulheres, para que possam
estabelecer relações mais saudáveis", explica a
secretária.

Veja o cronograma completo dos encontros:

13 Sesi/Senai: turma do EJA , 18:30h - Creas;

15/03 Escola Regina Banhos: rodas de conversas
matutino, 8:30 às 11:30h - PM e Creas. E no turno

vespertino, às 14:30h- PC;

19/03 Escola Efigênia Sizenando (Farias): roda de
conversa às 8:30h - PM e Creas;

21/03 Escola José de Caldas Brito: roda de conversa
matutino, 8:30 às 10h - Creas e PC. Turno vespertino,
das 14h às 16h - Creas, PC e PM;

27/03 - Ifes Linhares: Palestra turno matutino, PC e
Creas e no turno vespertino palestra - PM e Creas. Os
horários das palestras ainda não foram definidos.

Site:

https://www.euviemlinhares.net/noticia/27830/projeto-

maria-da-penha-vai-a-luta-chega-nas-escolas-de-linhares
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ES vai ganhar novo IFES em Muniz freire
 

RÁDIO MASSA / VITÓRIA 91.9 FM/ES - MICROFONE ABERTO. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/13/RDIOMASSAVIT

RIA919FMES-06.22.25-06.25.42-1710324415.mp3
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Novo campus do IFES no ES
 

TV GAZETA / AF. GLOBO ES - BOM DIA ES. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/13/TVGAZETAAFGL

OBOES-06.55.26-06.55.54-1710324764.mp4

381

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/13/TVGAZETAAFGLOBOES-06.55.26-06.55.54-1710324764.mp4
http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/13/TVGAZETAAFGLOBOES-06.55.26-06.55.54-1710324764.mp4


Espírito Santo será contemplado com novo
instituo federal

 

RÁDIO FM SUPER / ES - JORNAL DA SUPER. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/13/RDIOFMSUPERE

S-07.20.20-07.20.57-1710326841.mp3
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Novo IFES será construído no Espírito Santo
 

RÁDIO JOVEM PAN NEWS VITÓRIA  90.5 FM / ES - JORNAL DA MANHÃ VITÓRIA. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/13/RDIOJOVEMPAN

NEWSVITRIA905FMES-08.31.21-08.33.30-

1710332812.mp3
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Espírito Santo ganhará novo campus do
Instituto Federal

 

RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM / ES - JORNAL DA CBN. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/13/RDIOCBNVITRIA

925FMES-11.55.08-11.56.00-1710343407.mp3

384

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/13/RDIOCBNVITRIA925FMES-11.55.08-11.56.00-1710343407.mp3
http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/13/RDIOCBNVITRIA925FMES-11.55.08-11.56.00-1710343407.mp3


Destaques ES 360
 

TV CAPIXABA / BAND / ES - ESTÚDIO 360. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/13/TVCAPIXABABA

NDES-11.59.47-12.04.15-1710346193.mp4
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A maldição do petróleo : Petrobras e Iema
descumprem acordo sobre futuro Ifes

 

SÉCULO DIÁRIO ON/LINE / VITÓRIA / ES - NOTICIAS. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

Estruturas do Terminal de Regência que seriam
utilizadas no campus da Foz do Rio Doce têm
sido demolidas

Centro Tamar/ICMBio

É a maldição do petróleo . A frase amarga resume o
sentimento de profunda consternação com a atitude da
Petrobras de demolir as estruturas do Terminal de
Regência (TEREG), que seriam utilizadas no futuro
campus do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes)
da Foz do Rio Doce.

Na avaliação do coordenador nacional do Centro
Tamar do Instituto Chico Mendes de Conservação da
Biodiversidade (Tamar/ICMBio), Joca Thomé, destruir
as estruturas é um desperdício de dinheiro público e
uma falta de respeito com a população local, que
anseia há muito tempo pela util ização pública
daquelas edificações.

A comunidade toda está esperando por isso há anos,
mas a Petrobras sai sem deixar nenhum legado na
região, depois de 40 anos de atividade. Nada, nem
estrada, nem estruturas, nada. Só os impactos ,
observa, em consonância com os múltiplos relatos
feitos ao longo das décadas por moradores e
ambientalistas sobre a tragédia do petróleo na região e
o legado de graves problemas ambientais e sociais .

A demolição da casa principal do TEREG foi iniciada
nessa terça-feira (12) e surpreendeu ao Tamar e aos
moradores que acompanham o projeto. Paredes
grossas, feita na década de 1970, sem nenhuma
rachadura. É um absurdo demolir estruturas que serão
utilizadas. Gasto de dinheiro à toa, tanto pela
Petrobras quanto pelo governo , reforça o coordenador
do Centro Tamar/ICMBio.

O gestor relata que a demolição teve início no
Carnaval, mas com operações que atendiam ao
projeto do futuro Ifes. Retiraram as bases dos tanques
[de armazenamento de petróleo], o que era para ser
feito mesmo. Fizemos contato diretamente com a
Petrobras, pessoalmente, com as pessoas envolvidas
nessa operação, mas a informação era sempre de que
a decisão de destruir tudo vinha da direção nacional .

Ação civil pública

Joca Thomé explica que a proposta de aproveitamento
do TEREG vem desde 2010, quatro anos depois que
as operações com petróleo no terminal foram
paralisadas. Em 2012, uma ação civil pública movida
pelos Ministérios Públicos Federal e Estadual (MPF e
MPES) levou à paralisação total das atividades da
empresa.

O TEREG se situa a cerca de 2 km da vila de
Regência, no caminho até a Reserva Biológica (Rebio)
de Comboios, unidade de conservação gerida pelo
ICMBio. A princípio, o projeto previa um Centro de
Ciência e Educação, depois evoluiu especificamente
para um campus do Ifes. As conversas, conta, foram
avançando, com total apoio do superintendente, Jadir
Pela, e acompanhamento do diretor-geral do Ifes de
Piúma, Marcelo Polese. O projeto já foi para o
Ministério da Educação e sua implantação deve ser
anunciada pelo presidente Lula na próxima leva de
novos campi no País , explana.

Estrutura principal foi construída na década de 1970 e
estava em excelentes condições para utilização no
futuro campus. Foto: Centro Tamar/ICMBio

Doação do terreno

Em novembro passado, o governo do Estado
oficializou a transferência do terreno para o ICMBio,
depois de anos no processo de reconhecimento formal
das terras como devolutas do Estado. Ocorre que,
quando finalmente essa regularização do terreno
foi finalizada, a Petrobras passou a pressionar pela
destruição de toda as edificações.

O argumento, pontua o gestor do Tamar, é de que
estaria atendendo a uma determinação da Agência
Nacional de Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis
do Brasil (ANP), o que aponta não se sustentar. A
própria norma da ANP diz que as edificações e
estruturas podem ser  mant idas,  desde que
devidamente justificadas , afirma, citando o Anexo I da
Resolução ANP 817/2020.

Buscando exatamente essa justificação, o ICMBio
emitiu parecer solicitando a manutenção das
edificações, bem como o Centro Tamar e a Rebio de
Comboios. O parecer da Rebio é vinculante, ou seja, a
Petrobras é obrigada a atender , alerta o coordenador,
que chama atenção para a postura também do
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Instituto Estadual de Meio Ambiente e Recursos
Hídricos (Iema). O Iema também está descumprindo o
parecer da Rebio e do ICMBio. Temos tentado um
diálogo desde que ele emitiu a licença para a
demolição, no dia 24 de janeiro, mas somente hoje
[quarta-feira (13)] o Alaimar Fiuza [diretor[presidente]
vai nos receber .

Segundo Joca Thomé, ainda é possível conservar
algumas estruturas, como a escada que o projeto do
campus pretende transformar em mirante, e o piso de
paralelepípedo antigo. É possível salvar algumas
coisas e esperamos ter o apoio do Iema para isso .

https://www.seculodiario.com.br/meio-ambiente/livro-
reforca-relevancia-do-litoral-do-es-para-reproducao-
de-tartarugas-marinhas

Guia de Licenciamento do Tamar orienta onde e como
instalar empreendimentos em áreas marinhas e
costeiras

h t t p s : / / w w w . s e c u l o d i a r i o . c o m . b r / m e i o -
ambiente/consultas-publicas-marcam-reta-final-da-
criacao-da-apa-da-foz-do-rio-doce

Proposta inicial é de 2001 e inclui instalação de um
campus do Ifes junto à sede da APA, em Regência

https://www.seculodiario.com.br/meio-ambiente/iema-
nao-multa-seacrest-por-vazamento-de-oleo-em-
linhares

Área atingida é de 2 mil m² e intimação foi apenas para
limpeza do local e destinação adequada dos resíduos

h t t p s : / / w w w . s e c u l o d i a r i o . c o m . b r / m e i o -
ambiente/submercado-de-pocos-maduros-de-petroleo-
e-antitese-do-combate-a-crise-climatica

Campanha Nem Um Poço a Mais e Vigilantes da Foz
do Rio Doce organizam ato contra vazamento de óleo
pela Imetame

Site: http://www.seculodiario.com.br/meio-ambiente/a-

maldicao-do-petroleo-petrobras-e-iema-descumprem-

acordo-sobre-futuro-ifes
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Novo Instituto Federal do Espírito Santo será
construído em Muniz Freire

 

RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 / ES - BANDNEWS FM NO MEIO DO DIA. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/13/RDIOBANDNEW

SFM901ES-13.53.40-13.55.11-1710363509.mp3
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Fórum de Piscicultura em Muniz Freire
começa nesta quinta (14)
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Diorgenes Ribeiro

O evento que irá ocorrer entre quinta e sexta-feira
desta semana, em Muniz Freire, e será a oportunidade
para discutir novas ideias e contribuir para o
desenvolvimento da piscicultura capixaba. Além da
presença de renomados especialistas do setor, a
organização do evento também programou um dia de
campo.

Leia Também: Piscicultura ganha impulso em Muniz
Freire e movimenta economia

Confira a Programação:

QUINTA-FEIRA (14/03)

8h - Recepção e credenciamento dos participantes

9h às 9h30 - RENATO LOPES BUENO - SEMAGMA
MUNIZ FREIRE - Tema: APRESENTAÇÃO DO
PROGRAMA MAIS PEIXES UMA REALIDADE EM
MUNIZ FREIRE

9h30 às 10h - LUCIMARY SOROMENHO FERRI
NASCIMENTO INCAPER - Tema: AÇÕES DE ATER
DO INCAPER E A PISCICULTURA NO ES

10h às 11h - Abertura Oficial

11h às 11h50 - Apresentação das Startups

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 14h30 - FRANCISCO DAS CHAGAS
MEDEIROS (PRESIDENTE DA PEIXE BR)

FIESP/MT - Tema: PISCICULTURA NO BRASIL,
CENÁRIO ATUAL E PERSPECTIVAS FUTURAS

14h30 às 15h30 - EMANUEL RAMOS VIGUETTI -
EPAGRI - Tema: A EPAGRI E A PISCICULTURA
EMSANTA CATARINA: PROFISSIONALIZAÇÃO E
VIABILIDADE ECONÔMICA

15h30 às 16h - JOÃO VICTOR NASCIMENTO
T A R D I M  I N C .  S U L  C A P I X A B A  -  T e m a :
PLANEJAMENTO INICIAL DAS ATIVIDADES
AQUÍCOLAS

16h às 16h50 -  MESA REDONDA -  Tema:
AQUICULTURA: OPORTUNIDADES E DESAFIOS

17h às 17h50 - Apresentação de Startups e
tecnologias

19h às 22h - Praça de Alimentação (Aula show e
apresentação musical)

SEXTA-FEIRA (15/03)

8h - Recepção e credenciamento dos participantes

8h30 às 9h30 - BRUNO DE LIMA PRETO -
IFES /ALEGRE - Tema: POLICULTIVO DE

TILÁPIAS ECAMARÕES EM ÁGUA DOCE

9h30 às 10h30 - MANUEL DOS SANTOS PIRES
BRAZ FILHO - Tema: RAÇÕES VERDES PARA
PISCICULTURA

10h30 às 10h50 - INTERVALO

10h50 às 11h50 - FÁBIO ROSA SUSSEL - Instituto
Pesca São Pau lo /SP -  Tema:  PRODUÇÃO
SATISFATÓRIA X GESTÃO DO NEGÓCIO

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 17h - Dia de Campo: PARQUE DA TILÁPIAS
- PONTE DO LAJE - Proprietário: MARCELO
EMERSON SGRANCIO

1ª estação: WATHAANDERSON DE SOUZA ROCHA -
INCAPER/ES - Tema: CONSTRUÇÃO

E PREPARO DE VIVEIROS ESCAVADOS

2ª estação: LUCIMARY SOROMENHO FERRI
NASCIMENTO - INCAPER/ES - Tema: MANEJO
ZOOTÉCNICO NA PISCICULTURA

3ª estação: MANUEL DOS SANTOS PIRES BRAZ
FILHO - SENAR/SP - Tema: QUALIDADE DA ÁGUA
DE CULTIVO E AERAÇÃO

Realização e apoio

A Feira de Inovação no Agronegócio, a Inova
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Capixaba - Piscicultura In Foco, que terá como tema o
Fórum de Piscicultura, será realizada pela GFC
Eventos e conta com o apoio do Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti), do
Programa de Popular ização da Inovação -
INOVAPOP, Secretaria de Estado da Agricultura,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), Instituto
Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper), bem como o Sebrae, Ufes,
I fes  Cep id ,  P re fe i tu ra  de  Mun iz  F re i re  e
AQUINOTICIAS.COM.

Serviço

Data: 14 e 15 do mês de março, em Muniz Freire

Local: Parque de Exposições

Instagram do evento: @inova_capixaba

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/forum-de-

piscicultura-em-muniz-freire-comeca-nesta-quinta-14/
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Eleição do Conselho do Plano Diretor de
Cachoeiro é nesta quinta (14)

 

HOJE ES ONLINE - CIDADES. Qua, 13 de Março de 2024
IFES GERAL

Redação

As eleições para o biênio 2024/2026 do Conselho do
Plano Diretor Municipal (CPDM) de Cachoeiro estão
marcadas para esta quinta-feira (14), das 13h às 18h,
na Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim.

As Organizações Civis interessadas tiveram até 1º de
março para se cadastrar, e ao todo serão preenchidas
14 vagas. Estão participando instituições e entidades
de classe dos seguintes segmentos: acadêmico;
ambiental; de arquitetura, urbanismo e/ou direito;
comercial  e de serviços; industr ia l ;  rural ;  e
associações, movimentos populares e ONG's.

O CPDM terá composição bipartite e paritária,
constituído por 28 membros titulares e suplentes, com
direito a voto e mandato de dois anos. Desses, 14
(t i tu lares e suplentes) serão representantes
governamentais indicados diretamente pelo chefe do
Poder Executivo e outros 14 (titulares e suplentes)
serão representantes da sociedade civil organizada,
eleitos na Conferência Municipal da Cidade e
indicados pelo representante legal de cada entidade
eleita.

Confira as entidades inscritas :

1. Associação dos Profissionais de Engenharia
Ambiental do Espírito Santo - Apea;

2. Associação Comercial Industrial de Serviços de
Cachoeiro De Itapemirim-Es - Ascici;

3. Associação dos Contabilistas do Sul do Estado do
Espírito Santo - Ascosul;

4. Federação das Associações de Moradores e
Movimentos Populares de Cachoeiro de Itapemirim -
Fammopoci;

5. Instituto Federal de Educação Ciência e Tecnologia
do Espírito Santo - Ifes;

6. Loja Maçônica Fraternidade E Luz;

7. Movimento Empresarial Sul Espírito Santo -
Messes;

8. Empresa Brasileira de Ensino Pesquisa e Extensão

S/A - Multivix;

9. Sindicato Rural de Cachoeiro de Itapemirim;

10. Sindicato da Indústria de Rochas Ornamentais, Cal
e Calcários do Estado do Espírito Santo - Sindirochas;

11. Unimed Sul Capixaba;

12. Associação de Amigos da Bacia do Rio Itapemirim
- Aabri.

Site: https://hojees.com.br/eleicao-do-conselho-do-

plano-diretor-de-cachoeiro-e-nesta-quinta-14/
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Eleição do Conselho do Plano Diretor
Municipal será nesta quinta (14)
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Redação

As eleições para o biênio 2024/2026 do Conselho do
Plano Diretor Municipal ( CPDM ) de Cachoeiro estão
marcadas para esta quinta-feira (14), das 13h às 18h.
No entanto, o evento será realizado na Câmara
Municipal de Cachoeiro de Itapemirim.

Portanto, as organizações Civis interessadas tiveram
até 1º de março para se cadastrar, e ao todo serão
preenchidas 14 vagas. Aliás, estão participando
instituições e entidades de classe dos seguintes
segmentos: acadêmico; ambiental; de arquitetura,
urbanismo e/ou direito; comercial e de serviços;
industrial; rural; e associações, movimentos populares
e ONG's.

Leia também: Pode preparar o casaco? Saiba quando
o frio chega ao Espírito Santo

No entanto, o CPDM terá composição bipartite e
paritária, constituído por 28 membros titulares e
suplentes. Portanto. terão direito a voto e mandato de
dois anos. Aliás, desses, 14 (titulares e suplentes)
serão representantes governamentais indicados
diretamente pelo chefe do Poder Executivo e outros 14
(titulares e suplentes) serão representantes da
sociedade civil organizada, eleitos na Conferência
Municipal da Cidade e indicados pelo representante
legal de cada entidade eleita.

Eleições do Conselho do Plano Diretor Municipal

Portanto, confira quais as entidades inscritas:

1. Associação dos Profissionais de Engenharia
Ambiental do Espírito Santo - Apea;

2. Associação Comercial Industrial de Serviços de
Cachoeiro De Itapemirim-Es - Ascici;

3. Associação dos Contabilistas do Sul do Estado do
Espírito Santo - Ascosul;

4. Federação das Associações de Moradores e
Movimentos Populares de Cachoeiro de Itapemirim -
Fammopoci;

5. Instituto Federal de Educação Ciência e Tecnologia
do Espírito Santo - Ifes;

6. Loja Maçônica Fraternidade E Luz;

7. Movimento Empresarial Sul Espírito Santo -
Messes;

8. Empresa Brasileira de Ensino Pesquisa e Extensão
S/A - Multivix;

9. Sindicato Rural de Cachoeiro de Itapemirim;

10. Sindicato da Indústria de Rochas Ornamentais, Cal
e Calcários do Estado do Espírito Santo - Sindirochas;

11. Unimed Sul Capixaba;

12. Associação de Amigos da Bacia do Rio Itapemirim
- Aabri.

Plano Diretor Municipal

Contudo, o Conselho do Plano Diretor Municipal de
Cachoeiro, criado pela Lei nº 5.890, de 31 de outubro
de 2006 (Plano Diretor Municipal), é um órgão
participativo, consultivo e deliberativo, composto por
28 membros titulares e suplentes, com direito a voto e
mandato de dois anos, sendo representantes do poder
público e da sociedade civil.

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/eleicao-do-

conselho-do-plano-diretor-municipal-sera-nesta-quinta-

14/
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Servidores técnicos da Ufes entram em greve
e divulgam reivindicações
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Redação Folha Vitória
Redação Folha Vitória

Trabalhadores técnico-administrativos da Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes) entraram em greve
nesta quarta-feira (13). A decisão pela paralisação foi
unânime e foi tomada em assembleia convocada
pelo Sindicato dos Trabalhadores na Ufes (Sintufes).

A assembleia foi realizada na manhã de terça-feira
(12), na sede da universidade, em Goiabeiras, Vitória.

>> Quer receber nossas notícias 100% gratuitas?
Participe da nossa comunidade no WhatsApp ou entre
no nosso canal do Telegram!

No anúncio oficial da paralisação o Sintufes informa
que as principais reivindicações da greve são a
reestruturação de carreira e reajuste salarial.

A principal reivindicação nesta mesa são os 34,32%,
divididos em três de 10,34% nos anos de 2024, 2025 e
2026. O Fonasefe também reivindica que o governo se
comprometa a assinar um acordo para recompor as
perdas de 2010 a 2016 que ultrapassam os 50% ,
informa o sindicato.

No mesmo comunicado, a entidade instrui aos
colaboradores que façam o registro de ponto, mas que
não realizem o trabalho durante o período de greve. A
medida vale para todos os servidores.

Para quem atua em home office, a recomendação é de
que devem lançar hora em teletrabalho parcial, mas
que não entreguem as tarefas.

Outros sindicatos já entraram em greve durante a
semana, como informa o Sintufes. Além disso, há
outras entidades que deliberam sobre a questão.

O Sintufes se soma a outros 32 sindicatos da base da
Fasubra que já aprovaram a greve. Há mais entidades
que estão deliberando sobre a questão ao longo desta
semana. Além disso, o Andes (Sindicato nacional da
Adufes) e o Sinasefe (Sindicato nacional do
Sinasefe.ifes) já começaram a tratar sobre o tema ,
informa o Sintufes.

A reportagem do Folha Vitória entrou em contato com
a Ufes para comentar possíveis medidas sobre a

greve. A matéria será atualizada assim que houver
retorno.

Leia Também: VÍDEO | Abelhas invadem árvore em
Vila Velha e moradores temem ataques

Site:

https://www.folhavitoria.com.br/geral/noticia/03/2024/ser

vidores-tecnicos-da-ufes-entram-em-greve-e-divulgam-

reivindicacoes
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Seleção de estudantes e docentes do Ifes para
mobilidade internacional - IFES (Últimas

notícias.)
 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Qui, 14 de Março de 2024
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Por Editor

Os programas de Pós-Graduação do Ifes têm um
prazo até 28 de março para inscrever candidatos
interessados em participar de ações de mobilidade
internacional no primeiro semestre de 2024. Essa
oportunidade faz parte do Edital PRPPG 14/2023,
lançado em julho de 2023, com o objetivo de promover
a internacionalização dos programas de Pós-
Graduação stricto sensu do Ifes.

O edital, inserido no Programa Institucional de
Intercâmbio e Cooperação em Pesquisa e Pós-
Graduação (Prointer), é uma iniciativa de apoio aos
cursos stricto sensu coordenada pela Diretoria de Pós-
Graduação, ligada à Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-
Graduação do Ifes (PRPPG).

Os candidatos selecionados em cada programa de
Pós-Graduação stricto sensu receberão um auxílio
financeiro para cobrir as despesas relacionadas às
ações de internacionalização. O valor do auxílio pode
chegar a até R$ 25.000,00 para os cursos de
mestrado e até R$ 50.000,00 para o doutorado,
dependendo do tipo de mobilidade internacional em
que os contemplados participarão.

O edital estabelece a participação dos programas de
Pós-Graduação em até dois momentos, por meio da
realização de seleções internas em cada programa.
Este é o segundo período de inscrições do edital, visto
que o primeiro ocorreu entre agosto e setembro de
2023, resultando na seleção de 26 candidatos, sendo
quatro professores e 22 estudantes.

Os programas stricto sensu que ainda não enviaram a
lista de candidatos selecionados no primeiro período
de inscrição têm a oportunidade de fazê-lo até 28 de
março. Os selecionados neste segundo período
realizarão sua mobilidade ao longo de 2024, tendo um
prazo de até seis meses para realizar a viagem à
instituição indicada.

Essa iniciativa visa ampliar as oportunidades de
intercâmbio acadêmico e colaboração internacional,
enriquecendo a experiência acadêmica dos estudantes
e docentes dos programas de Pós-Graduação do Ifes.

Acesse o edital 14/2023 em: prppg.ifes.edu.br/editais
e saiba mais detalhes sobre essa emocionante
oportunidade de internacionalização acadêmica.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/selecao-de-

estudantes-e-docentes-do-ifes-para-mobilidade-

internacional-ifes/
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Titãs da Robótica ficam em 3º lugar na
IronCup 2024. - IFES (Últimas notícias.)

 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Qui, 14 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Editor

**Equipe Titãs da Robótica conquista terceiro lugar na
competição nacional IronCup 2024**

A equipe Titãs da Robótica, do Ifes Campus Colatina,
se destacou na competição IronCup 2024, organizada
pelo Instituto Nacional de Telecomunicações (Inatel).
O evento, que ocorreu em Santa Rita do Sapucaí,
Minas Gerais, reuniu equipes de todo o Brasil em
diversas categorias, como futebol, sumô e seguidor de
linha.

O terceiro lugar na categoria Futebol Simulation 2D foi
conquistado pela equipe formada por Ghabriel
Borgues e Gabriel Garcia, ambos estudantes do curso
superior em Sistemas de Informação do Ifes Campus
Colatina. Sob a orientação do professor Giovany
Frossard Teixeira, os integrantes da equipe se
dedicaram intensamente para alcançar esse feito.

Além do talento e dedicação dos estudantes, o apoio
das empresas Basis Tecnologia da Informação S.A.,
IMG Digital, Full Tech e Vixteam Consultoria &
Sistemas foi fundamental para o sucesso da equipe
Titãs da Robótica. A parceria com essas empresas
possibilitou o desenvolvimento de tecnologias e
estratégias inovadoras para enfrentar a competição.

A participação e desempenho da equipe Titãs da
Robótica na IronCup 2024 refletem não apenas o
talento dos estudantes do Ifes Campus Colatina, mas
também a qualidade do ensino e da pesquisa
desenvolvida na instituição. O reconhecimento
conquistado na competição nacional demonstra o
potencial dos jovens brasileiros na área da robótica e
da tecnologia, bem como a importância do incentivo e
apoio de empresas e instituições de ensino na
formação de profissionais qualificados e preparados
para os desafios do mercado.

**Conclusão**

A conquista do terceiro lugar na categoria Futebol
Simulation 2D da IronCup 2024 pela equipe Titãs da
Robótica é motivo de orgulho não apenas para o Ifes
Campus Colatina, mas para toda a comunidade
acadêmica e tecnológica do Brasil. O talento,
dedicação e parcerias estabelecidas foram essenciais
para o sucesso dos estudantes nessa competição

desafiadora. Que essa conquista sirva de inspiração
para outros jovens interessados em ingressar no
mundo da robótica e da tecnologia, e que o apoio das
empresas e inst i tu ições de ensino cont inue
impulsionando o desenvolvimento e a inovação em
nosso país.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/titas-da-robotica-
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Inscrições abertas para o mini curso gratuito
(Em: Geral)
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Publicado por: Assessoria de Comunicação

Vem aí uma super oportunidade de capacitação para
os produtores de café. A Secretaria Municipal de
Agricultura vai realizar na sexta-feira (22), um mini
curso gratuito sobre cafés especiais. O palestrante
será o D.sc e professor do Ifes de Venda Nova,
Aldemar Polonini Moreli, e o evento conta a parceria
da Secretaria de Estado da Agricultura, Fapes e IFES
Venda Nova do Imigrante. Para inscrição, clique no
link ou procure a sede da Secretaria de Agricultura, na
Casa do Cidadão.

Site: https://radar365.com.br/inscricoes-abertas-para-o-

mini-curso-gratuito/
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Inova Capixaba - Piscicultura in Foco
impulsiona o Desenvolvimento Regional e

Sustentável no Estado (Em: Economia)
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Publicado por: Assessoria de Comunicação

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), apresenta o Inova Capixaba - Piscicultura in
Foco, em Muniz Freire, evento que visa impulsionar o
desenvolvimento do setor da piscicultura no Estado do
Espírito Santo, buscando promover a inovação, a
geração de renda e o desenvolvimento regional.

A programação acontecerá nos dias 14 e 15 de março,
no Parque de Exposições em Muniz Freire, das 08h às
18h. Durante o evento, os participantes terão acesso a
uma série de palestras, workshops e demonstrações
práticas conduzidas por especialistas renomados no
campo da piscicultura. Serão abordados temas como
técnicas de cultivo, manejo sustentável, inovações
tecnológicas e oportunidades de mercado. Além disso,
haverá espaços para networking e troca de
experiências entre os produtores, empresários e
pesquisadores do setor.

"O Inova Capixaba - Piscicultura in Foco representa
um passo significativo para o desenvolvimento
econômico e social do Espírito Santo, especialmente
no setor da piscicultura. Este evento não apenas
busca impulsionar a inovação e fortalecer a cadeia
produtiva, mas também capacitar os profissionais
envolvidos, gerar renda e promover o desenvolvimento
regional. Portanto, este evento não é apenas uma
plataforma para o intercâmbio de conhecimentos e
tecnologias, mas também uma oportunidade para
promover o bem-estar social e econômico de nossa
comunidade. Vamos aproveitar ao máximo essa
oportunidade para construir um futuro mais próspero e
sustentável para todos os capixabas", pontuou o
secretário de Estado da Ciência, Tecnologia, Inovação
e Educação Profissional, Bruno Lamas.

Além das atividades programadas, o evento contará
com uma exposição de equipamentos, produtos e
serviços relacionados à piscicultura, proporcionando
aos participantes a oportunidade de conhecer as
últimas tendências e soluções disponíveis no mercado.
Essa exposição também será uma plataforma para
empresas e instituições apresentarem seus produtos e
serviços, estabelecerem parcerias e ampliarem sua

visibilidade no setor.

O que é o INOVAPOP?

O Programa de Popular ização da Inovação,
INOVAPOP, visa iniciar e implementar uma política
pública de Popularização da Ciência, Tecnologia e
Inovação (CTI) no Espírito Santo. Com o objetivo de
explorar fundamentos teóricos, propor eventos,
estabelecer parcerias e catalisar uma mudança
significativa na disseminação da CTI no estado, o
programa busca proporcionar acesso à cultura,
educação, ciência, tecnologia, pesquisa e inovação.
Baseado nas diretrizes da Constituição Federal e
Estadual, tem o objetivo de promover o bem-estar da
população e impuls ionar o desenvolv imento
sustentáve l ,  soc ia l  e  econômico,  enquanto
democrat iza o  acesso à CTI .

Serviço:

Evento: Inova Capixaba - Piscicultura In Foco

Data: 14 e 15 de março de 2024

Horário: Das 08h às 18h

Local: Parque de Exposições de Muniz Freire, Rua
Pedro Merçon, nº 260, Centro - Muniz Freire.

PROGRAMAÇÃO:

DIA: 14/03/2024 - QUINTA-FEIRA

08h - Recepção e credenciamento dos participantes

09h às 9h30 - Renato Bueno - SEMAG/MUNIZ
FREIRE/ES

Tema: Apresentação do Programa mais peixes, uma
realidade em Muniz Freire

09h30 às 10h - Lucimary Soromenho Ferri Nascimento
- INCAPER

Tema: Ações se Ater do Incaper e a Piscicultura no ES
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10h às 11h - Abertura Oficial

11h às 11h50 - Apresentação das Startups

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 14h30 - Francisco Chagas de Medeiros -
FIESP/MT

Tema: Piscicultura no Brasil, Cenário Atual e
Perspectivas Futuras

14h30 às 15h30 - Emanuel Ramos Viguetti - EPAGRI

Tema: A EPAGRI e a Piscicultura em Santa Catarina:
Profissionalização e Viabilidade Econômica

15h30 às 16h - João Victor Nascimento Tardim - INC.
SUL CAPIXABA

Tema: Planejamento inicial das atividades aquícolas

16h às 16h50 - MESA REDONDA

Tema: Aquicultura: oportunidades e desafios

17h às 17h50 - Apresentação de Startups e
tecnologias

19h às 22h - Praça de Alimentação (Aula show)

DIA: 15/03/2024 - SEXTA-FEIRA

8h - Recepção e credenciamento dos participantes

08h30 às 09h30 - Bruno de Lima Preto - IFES/Alegre

Tema: Policultivo de tilápias e camarões em água
doce

09h30 às 10h30 - Manuel dos Santos Pires Braz Filho

Tema: Rações verdes para piscicultura

10h30 às 10h50 - Intervalo

10h50 às 11h50 - Fábio Rosa Sussel - Instituto Pesca
São Paulo/SP

Tema: Produção Satisfatória x Gestão do Negócio

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 17h - Dia de Campo

Wathaanderson de Souza Rocha - Incaper/es

Tema: Construção e preparo de viveiros escavados

Lucimary Soromenho Ferri Nascimento - Incaper/es

Tema: Manejo Zootécnico na Piscicultura

Manuel dos Santos Pires Braz Filho - SENAR/SP

Tema: Qualidade da água de cultivo e aeração

18h - Encerramento

Site: https://radar365.com.br/inova-capixaba-
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Descubra as últimas tendências e inovações
na piscicultura capixaba
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Descubra as últimas tendências e inovações na
piscicultura capixaba

O Parque de Exposições "Dyrcêo Santos", em Muniz
Freire, será palco do "Inova Capixaba: Fórum de
Piscicultura", nesta quinta (14) e sexta-feira (15), um
evento de grande relevância para o desenvolvimento
da piscicultura no estado.

Com um foco central em novas ideias e contribuições
para o avanço deste setor estratégico, o evento é
aberto ao público interessado em conhecer e participar
das discussões.

O fórum contará com uma programação diversificada,
incluindo palestras com renomados nomes da
piscicultura e um dia de campo, proporcionando uma
experiência completa para os participantes.

Durante o fórum, serão desobertas e compartilhadas
as últimas tendências e inovações do mercado da
piscicultura capixaba.

Entre os destaques da programação, estão:

8h - Recepção e credenciamento dos participantes

9h às 9:30 - Palestra de Renato Bueno (Semag/Muniz
Freire/ES) sobre o programa "Mais Peixes: Uma
Realidade em Muniz Freire"

9:30 às 10h - Apresentação de Lucimary Soromenho
Ferri Nascimento (Incaper) sobre as ações de Ater do
Incaper e a piscicultura no ES

10h às 11h - Abertura oficial do evento

11h às 11:50 - Apresentação das Startups

12h às 13h - Intervalo de almoço

13:30 às 14:30 - Palestra de Francisco Chagas de
Medeiros (Fiesp/MT) sobre o cenário atual e
perspectivas futuras da piscicultura no Brasil

14:30 às 15:30 - Palestra de Emanuel Ramos Vigueti
(Epagri) sobre a profissionalização e viabilidade
econômica da piscicultura em Santa Catarina

15:30 às 16h - Palestra de João Victor Nascimento

Tardim (Inc. Sul Capixaba) sobre o planejamento
inicial das atividades aquícolas

16h às 16:50 - Mesa redonda sobre as oportunidades
e desafios da aquicultura

17h às 17:50 - Apresentação de Startups e tecnologias

19h às 22h - Praça de Alimentação (Aula show e show
- a definir)

8h - Recepção e credenciamento dos participantes

8:30 às 09:30 - Palestra de Bruno de Lima Preto
(Ifes/Alegre) sobre o policultivo de tilápias e camarões
em água doce

9:30 às 10:30 - Palestra de Manuel dos Santos Pires
Braz Filho sobre rações verdes para piscicultura

10:30 às 10:50 - Intervalo

10:50 às 11:50 - Palestra de Fábio Rosa Sussel
(Instituto Pesca São Paulo/SP) sobre produção
satisfatória x gestão do negócio

12h às 13h -Intervalo de almoço

13:30 às 17h - Dia de Campo com os temas:

Wathaanderson de Souza Rocha (Incaper/ES):
Construção e preparo de viveiros escavados

Lucimary Soromenho Ferri Nascimento (Incaper/ES):
Manejo zootécnico na piscicultura

Manuel dos Santos Pires Braz Filho (Senar/SP):
Qualidade da água de cultivo e aeração

O "Inova Capixaba: Fórum de Piscicultura" é uma
oportunidade para os interessados em conhecer as
tendências, desafios e oportunidades do setor, além
de estabelecer contatos e parcerias estratégicas.
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Técnicos-administrativos em educação da
Ufes em greve por reajuste salarial

(InícioGeral)
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Jady Oliveira

Os trabalhadores técnico-administrativos em educação
da Ufes entraram em greve na manhã de quarta-feira
(13). No dia, representantes dos Sindicato dos
Trabalhadores da Universidade (Sintufes) chegaram a
se reunir com o reitor, Paulo Vargas, mas a greve
segue.

Na reunião, realizada no Gabinete da Reitoria, Vargas
foi informado que a assembleia do Sindicato que
representa os trabalhadores técnico-administrativos,
ocorrida na terça-feira (12), aprovou o indicativo de
greve decidido pela plenária da Federação dos
Sindicatos dos Técnicos Federais da Educação e da
Cultura (Fasubra), realizada no sábado (9).

De acordo com a nota publicada pela Ufes, no
encontro foi definido que uma comissão será instituída
pela Reitoria, com representação do Sintufes e da
Administração Central, para definir encaminhamentos,
em especial os relacionados à preservação dos
serviços essenciais no período de paralisação. Uma
nova reunião será agendada nos próximos dias,
incluindo integrantes da gestão eleita, que assumirá a
Universidade no fim deste mês.

Paulo Vargas concorda com as reivindicações da
classe e diz que compreende os trabalhadores
aderirem ao direito de greve. "Há um déficit acumulado
de longa data em termos salariais, além de equipes de
trabalho que precisam ser recompostas".

O reitor ressalta que as aulas continuam, uma vez que
os professores não estão em greve, e é preciso
assegurar os direitos dos estudantes. "Enquanto
ges to res  responsáve i s  pe la  condução  da
Universidade, temos que garantir que serviços
essenciais da Ufes se mantenham funcionando".

Na ocasião, o coordenador geral do Sintufes,
Wellington Pereira, disse, na reunião, que a greve dos
trabalhadores visa também chamar a atenção do
Governo Federal para a construção de um projeto de
educação pública no país.

"Nossa pauta não é só a revisão da carreira dos

técnico-administrat ivos.  Precisamos de uma
reestruturação das finanças para a educação pública.
É necessário que a administração pública entenda
essa situação".

O coordenador de Imprensa, Cultura e Esportes do
Sintufes, Daniel Pompermayer, af irma que a
defasagem salarial dos técnicos tem afastado os
trabalhadores do serviço público. "Estamos vendo um
número recorde de evasão na carreira. Não
gostaríamos de estar em greve. Mas estamos fazendo
uma luta pela universidade pública", disse.

Reinividicações

De acordo com o Sindicato, a decisão em favor da
deflagração do movimento paredista foi tomada, de
forma unânime, pela assembleia geral convocada pelo
Sintufes, com boa participação de servidores, muitos
deles novos, e aposentados dispostos a lutar contra a
falta de compromisso do governo diante das
reivindicações do movimento sindical.

O Sintufes se soma a outros 32 sindicatos da base da
Fasubra que já aprovaram a greve. Há mais entidades
que estão deliberando sobre a questão ao longo desta
semana. Além disso, o Andes (Sindicato nacional da
Adufes) e o Sinasefe (Sindicato nacional do
Sinasefe.ifes) já começaram a tratar sobre o tema.

A reestruturação da carreira é o principal ponto
reivindicado pela base da Fasubra. Na mesa
específica e temporária que faz o debate com o
governo em torno da carreira, a Fasubra está ao lado
do Sinasefe em busca da reestruturação do PCCTAE,
que é o plano de carreira das duas categorias.

Além disso, a Fasubra, na Mesa Nacional de
Negociação Permanente (MNNP), é representada pelo
Fonasefe, que reivindica o reajuste salarial junto ao
governo. A principal reivindicação nesta mesa são os
34,32%, divididos em três de 10,34% nos anos de
2024, 2025 e 2026.

O Fonasefe também reivindica que o governo se
comprometa a assinar um acordo para recompor as
perdas de 2010 a 2016, que ultrapassam os 50%.
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[Cachoeiro] Eleição do Conselho do Plano
Diretor Municipal acontece hoje (14), na

Câmara Municipal
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As eleições estão marcadas para hoje (14), das 13h às
18h, na Câmara Municipal de Cachoeiro (ES)

As eleições para o biênio 2024/2026 do Conselho do
Plano Diretor Municipal (CPDM) de Cachoeiro estão
marcadas para esta quinta-feira (14), das 13h às 18h,
na Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim.

As Organizações Civis interessadas tiveram até 1º de
março para se cadastrar, e ao todo serão preenchidas
14 vagas. Estão participando instituições e entidades
de classe dos seguintes segmentos: acadêmico;
ambiental; de arquitetura, urbanismo e/ou direito;
comercial  e de serviços; industr ia l ;  rural ;  e
associações, movimentos populares e ONG's.

O CPDM terá composição bipartite e paritária,
constituído por 28 membros titulares e suplentes, com
direito a voto e mandato de dois anos. Desses, 14
(t i tu lares e suplentes) serão representantes
governamentais indicados diretamente pelo chefe do
Poder Executivo e outros 14 (titulares e suplentes)
serão representantes da sociedade civil organizada,
eleitos na Conferência Municipal da Cidade e
indicados pelo representante legal de cada entidade
eleita.

Confira as entidades inscritas :

1. Associação dos Profissionais de Engenharia
Ambiental do Espírito Santo - Apea;

2. Associação Comercial Industrial de Serviços de
Cachoeiro De Itapemirim-Es - Ascici;

3. Associação dos Contabilistas do Sul do Estado do
Espírito Santo - Ascosul;

4. Federação das Associações de Moradores e
Movimentos Populares de Cachoeiro de Itapemirim -
Fammopoci;

5. Instituto Federal de Educação Ciência e Tecnologia
do Espírito Santo - Ifes;

6. Loja Maçônica Fraternidade E Luz;

7. Movimento Empresarial Sul Espírito Santo -
Messes;

8. Empresa Brasileira de Ensino Pesquisa e Extensão
S/A - Multivix;

9. Sindicato Rural de Cachoeiro de Itapemirim;

10. Sindicato da Indústria de Rochas Ornamentais, Cal
e Calcários do Estado do Espírito Santo - Sindirochas;

11. Unimed Sul Capixaba;

12. Associação de Amigos da Bacia do Rio Itapemirim
- Aabri.

Site: https://portaldenoticias24horas.com.br/cachoeiro-
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Entre os 100 novos campi, anunciado por
Lula, Muniz Freire (ES) ganhará um do Ifes
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O município capixaba de Muniz Freire, no Sul do
Esírito Santo e distante 176 Km de Vitória (ES),
ganhou um campi do do Instituto Federal de Educação
do Espírito Santo (Ifes), que integra o sistema de
Institutos Federais de Educação, Ciência e Tecnologia
(IFs). O anúncio foi feito pelo presidente Luiz Inácio
Lula da Silva., ao anunciar a criação de 100 novos
campi em todo o Brasil.

A iniciativa do Governo Lula alcança todas as
Unidades da Federação e gera 140 mil novas vagas, a
maioria em cursos técnicos integrados ao ensino
médio. Por meio do Novo PAC, serão investidos R$
3,9 bilhões em obras. Desse total, R$ 2,5 bilhões são
para criar novos campi e R$ 1,4 bilhão para consolidar
unidades já existentes, com a construção de
refeitórios, ginásios, bibliotecas, salas de aula e
aquisição de equipamentos.

Muniz Freire

De acordo com o IBGE, a cidade de Muniz Freire tem
18.153 habitantes, com área tgerritorial de 678,804 km²
e densidade demográfica de 26,74 hab/km², com um
nível de escolarização na faixa de 6 a 14 anos de
96,7%. Segundo o IBGE, há 2.234 matrículas no
ensino fundamental, 653 no ensino médio. Sãoi 11
escolas de ensino fundamental, com 149 professores,
e quatro colégios de ensino médio, que possuem 54
docentes.

Atualmente não há escola além dos 15 colégios de
ensino fundamental e médio. Assim, o Ifes vai
contribuir para ampliar a oferta de ensino naquela
cidade do interior do Estado. Muniz Freire está
vinculado à área de influência de Cachoeiro de
Itapemirim.

Objedtivo do Governo Lula

Segundo informativo distribuiído pela Presidência da
República, o objetivo da nova expansão da Rede
Federal de Educação Profissional, Científica e
Tecnológica é aumentar a oferta de vagas na
educação profissional e tecnológica (EPT) e criar
oportunidades para jovens e adultos, especialmente os
mais vulneráveis. A construção de novos campi nos
municípios impacta o setor da construção civil, além

de gerar emprego e renda. As novas escolas, quando
estiverem em funcionamento, levarão desenvolvimento
local e regional.

O programa de expansão dos IFs marca a retomada
de investimentos na criação de novas unidades de
Institutos Federais no Brasil, quase 10 anos após a
última expansão estruturada da Rede Federal.
Também celebra uma das políticas educacionais mais
bem sucedidas no âmbito da educação profissional,
que permitiu que a educação pública de qualidade
chegasse às localidades mais distantes dos grandes
centros e da capital dos estados, tornando-se uma das
redes mais capilarizadas na oferta de cursos técnicos,
superiores e de pós-graduação.

Estados e regiões

O Nordeste é a região que receberá o maior número
de novos Institutos Federais de Educação, Ciência e
Tecnologia nesta fase de expansão. Nos nove estados
serão 38 campi. O Sudeste, com 27 novos campi,
aparece na sequência, seguido da região Sul, com 13;
do Norte, com 12; e do Centro-Oeste, com 10. Entre
os estados, São Paulo é o que tem mais municípios
beneficiados, com 12 cidades atendidas com a
construção dos IFs. Minas Gerais e Bahia somam oito
municípios. Na sequência, aparecem Pernambuco,
Ceará e Rio de Janeiro, com seis, e Paraná, Rio
Grande do Sul e Pará, com cinco.

Em 29 de dezembro de 2008, o então presidente Lula
sancionou a Lei nº 11.892, criando 38 Institutos
Federais de Educação, Ciência e Tecnologia. Até
2002, o Brasil tinha 140 escolas técnicas. Nos
governos Lula e Dilma, houve a maior expansão da
história da Rede Federal, formada por IFs, Centros
Federais de Educação Tecnológica, Escolas Técnicas
Vinculadas às universidades e pelo Colégio Pedro II.
Foram 422 campi entre 2005 e 2016. Nesse período,
também foram entregues ou incorporadas à rede
outras 92 unidades. Atualmente, há 682 unidades e
mais de 1,5 milhão de matrículas. Com os novos 100
campi, a Rede Federal passa a contar com 782
unidades, sendo 702 campi de IFs.

Site: https://grafittinews.com.br/entre-os-100-novos-

campi-anunciado-por-lula-muniz-freire-es-ganhara-um-

do-ifes/
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1º Seminário de Inovação e Tecnologia de
Cafés em Alto Rio Novo termina nesta

quinta, 14
 

TRIBUNA NORTE LESTE / VITÓRIA/ ES - DESTAQUES. Qui, 14 de Março de 2024
IFES GERAL

Da Redação

O 1º Seminário de Inovação e Tecnologia de Cafés de
Alto Rio Novo que está acontecendo no Cerimonial
Sitio Roda D'água, em Córrego Água Limpa, no
município de Alto Rio Novo termina nesta quinta-feira,
14. O objetivo é apresentar tecnologias inovadoras
para a cafeicultura, desde o cultivo até a colheita,
processamento e qualidade da bebida.

O evento é fruto de uma parceria entre a Prefeitura de
Alto Rio Novo, o escritório local do Incaper, Sindicato
dos Trabalhadores Rurais e Patronal, Câmara
Municipal e a Associação Alto-Rio-novense de Cafés
Especiais. Nesta quarta, o seminário foi aberto com
um painel sobre o tema "Sustentabil idade na
cafeicultura", que contou com a participação do
secretário de Estado da Agricultura, Abastecimento,
Aquicultura e Pesca, Enio Bergoli, e de representantes
do Incaper e outras instituições.

A programação segue nesta quinta-feira, 14, e tem
como destaque um dia de campo no Sítio Três Marias,
propriedade do cafeicultor Wagner Gomes, vencedor
do Coffee of The Year 2023 na categoria Conilon.

O seminário contará com uma vasta programação,
durante dois dias, dividida em momentos teóricos e
prática no campo.

Ontem o seminário contou com um painel sob o tema
"sustentabilidade na cafeicultura", ministrado pelo
secretário de Estado da Agricultura, Abastecimento,
Aquicultura e Pesca, Enio Bergoli. Em seguida, o
extensionista do Incaper Wellington Marré explanou
mais detalhes a respeito do Projeto de Cafeicultura
Sustentável no Espírito Santo.

Nesta quinta,  além do conteúdo teór ico, os
participantes também participarão de um dia de
campo, no Sítio Três Marias, na propriedade do
cafeicultor Wagner Gomes, vencedor do Coffee of The
Year 2023 Conilon.

As inscrições vão até o dia 8 de março e podem ser
feitas pelo link: https://forms.gle/aN9iZ24gvk1LEmny7 .

O 1º Seminário de Inovação e Tecnologia de Cafés em
Alto Rio Novo também conta com os parceiros:
Sicoob, Sistema OCB/ES, Senar, FAES, Ifes,
Syngenta, Cooabriel, Fetaes, PlanteVida, Volcafé,
Mantena Solar, JFirmino, FortLev Solar, SmarTirriga e
Semear Consultoria. ( Secom/ES )

Veja também

Site: https://tribunanorteleste.com.br/1o-seminario-de-

inovacao-e-tecnologia-de-cafes-em-alto-rio-novo-

termina-nesta-quinta-14/
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CACHOEIRO: Eleição do Conselho do
Plano Diretor Municipal é nesta quinta (14)

 

ESPÍRITO SANTO NOTÍCIAS / ES - NOTÍCIAS. Qui, 14 de Março de 2024
IFES GERAL

As eleições para o biênio 2024/2026 do Conselho do
Plano Diretor Municipal (CPDM) de Cachoeiro estão
marcadas para esta quinta-feira (14), das 13h às 18h,
na Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim.

As Organizações Civis interessadas tiveram até 1º de
março para se cadastrar, e ao todo serão preenchidas
14 vagas. Estão participando instituições e entidades
de classe dos seguintes segmentos: acadêmico;
ambiental; de arquitetura, urbanismo e/ou direito;
comercial  e de serviços; industr ia l ;  rural ;  e
associações, movimentos populares e ONG's.

O CPDM terá composição bipartite e paritária,
constituído por 28 membros titulares e suplentes, com
direito a voto e mandato de dois anos. Desses, 14
(t i tu lares e suplentes) serão representantes
governamentais indicados diretamente pelo chefe do
Poder Executivo e outros 14 (titulares e suplentes)
serão representantes da sociedade civil organizada,
eleitos na Conferência Municipal da Cidade e
indicados pelo representante legal de cada entidade
eleita.

Confira as entidades inscritas :

1. Associação dos Profissionais de Engenharia
Ambiental do Espírito Santo - Apea;

2. Associação Comercial Industrial de Serviços de
Cachoeiro De Itapemirim-Es - Ascici;

3. Associação dos Contabilistas do Sul do Estado do
Espírito Santo - Ascosul;

4. Federação das Associações de Moradores e
Movimentos Populares de Cachoeiro de Itapemirim -
Fammopoci;

5. Instituto Federal de Educação Ciência e Tecnologia
do Espírito Santo - Ifes;

6. Loja Maçônica Fraternidade E Luz;

7. Movimento Empresarial Sul Espírito Santo -
Messes;

8. Empresa Brasileira de Ensino Pesquisa e Extensão
S/A - Multivix;

9. Sindicato Rural de Cachoeiro de Itapemirim;

10. Sindicato da Indústria de Rochas Ornamentais, Cal
e Calcários do Estado do Espírito Santo - Sindirochas;

11. Unimed Sul Capixaba;

12. Associação de Amigos da Bacia do Rio Itapemirim
- Aabri.

Site:

https://www.espiritosantonoticias.com.br/cachoeiro-

eleicao-do-conselho-do-plano-diretor-municipal-e-nesta-

quinta-14/
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Informações do trânsito na Band News 1ª
Edição

 

RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 / ES - BAND NEWS 1ª EDIÇÃO. Qui, 14 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/14/RDIOBANDNEW

SFM901ES-09.28.43-09.36.08-1710421744.mp3
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Exposição no interior do ES mostra o mundo
das vespas parasitóides

 

CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES - EVENTOS. Qui, 14 de Março de 2024
IFES GERAL

"Harmonia do Caos: entre o real e o fantástico mundo
das vespas parasitoides" é o título da exposição que
será aberta na quinta-feira, dia 14 de março, às 14
horas, no Instituto Nacional da Mata Atlântica (INMA),
em Santa Teresa/ES. A "ExpoVespa" apresenta aos
visitantes o mundo das vespas parasitoides e sua
importância para a humanidade.

Realizada pela Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes), por meio do seu Laboratório de Popularização
da Ciência (LabPop), a mostra tem apoio do INMA e
do Instituto Federal do Espírito Santo (IFES) -
Campus Santa Teresa, cujos alunos farão a monitoria
para o público durante todo o período da exposição.

"Vespas parasitoides são insetos que funcionam como
parasitas de outros insetos e, por isso, podem ser
utilizados em controle biológico de pragas agrícolas,
ajudando na produção de alimentos orgânicos, por
exemplo", explica a professora Viviana Borges Corte,
coordenadora do LabPop-UFES.

Atualmente são conhecidas cerca de 100 mil espécies
de vespas parasitoides - 15 vezes mais espécies do
que mamíferos. Nem sempre atraem a atenção dos
cientistas e, por serem muito pequenas, sua existência
não é muito conhecida pela população.

"A exposição aposta na popularização da ciência por
meio da arte. A mostra conta com peças artísticas
inspiradas no mundo das vespas e também
exemplares naturais, buscando despertar no público,
sobretudo em crianças e jovens estudantes, interesse
e encanto por esses insetos extraordinários e também
nas artes", destaca Viviana.

A "ExpoVespa" fica no INMA até o dia 27 de maio,
quando é comemorado o Dia da Mata Atlântica, com
visitação de terça-feira a domingo, de 8 às 17 horas.

SERVIÇO

ExpoVespa - Harmonia do Caos: entre o real e o
fantástico mundo das vespas parasitoides

Abertura: 14 de março de 2024, às 14h

Local: Museu de Biologia Prof. Mello Leitão / Instituto
Nacional da Mata Atlântica (INMA)

Av. José Ruschi, 4 - Centro - Santa Teresa/ES

Visitação: 14 de março a 27 de maio de 2024

Horário: terça a domingo, de 8h às 17h

Entrada gratuita

Site: https://conexaosafra.com/eventos/exposicao-no-

interior-do-es-mostra-o-mundo-das-vespas-parasitoides/
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Iúna marca presença na Cerimônia de
Abertura da Mentoria para Gestores

Educacionais 2024
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE IÚNA / ES - NOTÍCIAS. Qui, 14 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Assessoria de Comunicação, fonte Prefeitura
Municipal

A Secretária de Educação e Esporte - Edna Fonseca e
a Coordenadora do PAES - Raquel Henrique,
representaram o município de Iúna na Cerimônia de
Abertura da Mentoria para Gestores Educacionais
2024, evento que aconteceu nesta terça-feira (13) no
IFES de Jardim da Penha - Vitória/ES.

O evento foi destinado a secretários municipais,
coordenadores municipais do PAES, superintendentes
e assessores do Regime de Colaboração.

A mentoria foi dividida em três mesas: "Pacto pela
Aprendizagem no Espíri to Santo", ministrada
pela Assessora Especial do regime de Colaboração
com os Municípios - Rosa Maria Ambrózio, pela
Subgerente de Apoio à Gestão Municipal - Rosiane
Lima e pela Subgerente de Fortalecimento da
Aprendizagem - Rita de Cássia Firme; "Ciclo Virtuoso:
Gestão Educacional para Aprendizagem, Resultados
Significativos e o Impacto no Repasse do ICMS
Educação", ministrada pelo Coordenador de Avaliação
da Associação Bem Comum -  Hylo Leal ;  e
"Compartilhamento de Práticas: Os Impactos da
Mentoria 2023 na Gestão Educacional do Regime de
Colaboração".

A abertura do evento foi feita pelo Secretário de
Estado da Educação (SEDU) - Vitor de Angelo.
Estavam presentes a Subsecretária de Estado da
Articulação Educacional (SEAE) - Darcila Castro e o
Presidente da União Nacional dos Dirigentes
Municipais de Educação (UNDIME) - Vilmar Lugão.

O Pacto pela Aprendizagem no Espírito Santo (PAES)
tem por objetivo fortalecer a aprendizagem das
crianças desde a Educação Infantil até as Séries
Finais do Ensino Fundamental, desenvolvida a partir
da colaboração conjunta entre o Estado e as Redes
Municipais de Ensino.

Site: https://iuna.es.gov.br/noticia/2024/03/iuna-marca-

presenca-na-cerimonia-de-abertura-da-mentoria-para-

gestores-educacionais-2024.html
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Eleição do Conselho do Plano Diretor
Municipal é nesta quinta (14)

 

FOLHA DO ES ON/LINE / ES - NOTÍCIAS. Qui, 14 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Redação

As eleições para o biênio 2024/2026 do Conselho do
Plano Diretor Municipal (CPDM) de Cachoeiro estão
marcadas para esta quinta-feira (14), das 13h às 18h,
na Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim.

As Organizações Civis interessadas tiveram até 1º de
março para se cadastrar, e ao todo serão preenchidas
14 vagas. Estão participando instituições e entidades
de classe dos seguintes segmentos: acadêmico;
ambiental; de arquitetura, urbanismo e/ou direito;
comercial  e de serviços; industr ia l ;  rural ;  e
associações, movimentos populares e ONG's.

O CPDM terá composição bipartite e paritária,
constituído por 28 membros titulares e suplentes, com
direito a voto e mandato de dois anos. Desses, 14
(t i tu lares e suplentes) serão representantes
governamentais indicados diretamente pelo chefe do
Poder Executivo e outros 14 (titulares e suplentes)
serão representantes da sociedade civil organizada,
eleitos na Conferência Municipal da Cidade e
indicados pelo representante legal de cada entidade
eleita.

Confira as entidades inscritas :

1. Associação dos Profissionais de Engenharia
Ambiental do Espírito Santo - Apea;

2. Associação Comercial Industrial de Serviços de
Cachoeiro De Itapemirim-Es - Ascici;

3. Associação dos Contabilistas do Sul do Estado do
Espírito Santo - Ascosul;

4. Federação das Associações de Moradores e
Movimentos Populares de Cachoeiro de Itapemirim -
Fammopoci;

5. Instituto Federal de Educação Ciência e Tecnologia
do Espírito Santo - Ifes;

6. Loja Maçônica Fraternidade E Luz;

7. Movimento Empresarial Sul Espírito Santo -
Messes;

8. Empresa Brasileira de Ensino Pesquisa e Extensão

S/A - Multivix;

9. Sindicato Rural de Cachoeiro de Itapemirim;

10. Sindicato da Indústria de Rochas Ornamentais, Cal
e Calcários do Estado do Espírito Santo - Sindirochas;

11. Unimed Sul Capixaba;

12. Associação de Amigos da Bacia do Rio Itapemirim
- Aabri.

Site: https://www.folhadoes.com/politica/eleicao-do-

conselho-do-plano-diretor-municipal-e-nesta-quinta-14-

,116184.fhtml
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Trote Solidário: alunos do IFES Guarapari se
unem em prol do Recanto dos Idosos

 

FOLHA ONLINE.ES / ES - NOTÍCIAS. Qui, 14 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Aline Couto

Iniciado no dia 05 de março, seguindo até o dia 21 do
mesmo mês, o Trote Solidário, organizado pelos
alunos do Instituto Federal do Espírito Santo - IFES
Guarapari - está arrecadando material de higiene e
limpeza, como fraldas geriátricas, toucas descartáveis,
shampoos, sabonetes, entre outros, que serão
destinados ao Recanto dos Idosos Santo Antônio -
RISA.

"A ideia de ajudar o RISA surgiu originalmente no
primeiro período de 2022, quando a primeira turma
assumiu a responsabi l idade de promover o
acolhimento dos calouros daquele ano. Decidimos
realizar um trote solidário como parte desse
acolhimento e escolhemos o RISA como a instituição
beneficiária das doações. A iniciativa foi um sucesso e
teve um impacto positivo na comunidade acadêmica e
na instituição beneficiada", descreveu Pedro Henrique
Cerqueira Mariano, presidente do Centro Acadêmico
da Licenciatura em Ciências da Natureza.

Neste ano, o Centro Acadêmico assumiu novamente a
responsabilidade de colaborar no processo de
acolhimento dos novos alunos do curso, como contou
Pedro Henrique. "Dada a experiência positiva anterior
com o trote solidário e a parceria estabelecida com o
RISA, decidimos repetir a iniciativa. A escolha do
Recanto dos Idosos como destinatário das doações
novamente reflete nosso compromisso contínuo com a
responsabilidade social e a solidariedade, além de
fortalecer os laços entre a comunidade acadêmica e a
instituição beneficiada. Estamos entusiasmados em
continuar fazendo a diferença e promovendo valores
de empat ia e cuidado comunitár io entre os
estudantes".

Doações

As doações podem ser depositadas em uma caixa que
está na porta principal do Campus Guarapari, Bloco A.
Mas se a preferência for para que os donativos sejam
recolhidos, basta entrar em contato com Pedro
Henrique: (27) 9 2001-8635.

IFES Guarapari

Alameda Francisco Vieira Simões, 720 - Aeroporto

Telefone: (27) 3261-9900

Mais informações: @cacifes

Site: https://www.folhaonline.es/trote-solidario-alunos-

do-ifes-guarapari-se-unem-em-prol-do-recanto-dos-
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

ARENA DE NOTÍCIAS / GO - GERAL. Sex, 15 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

>

Site:

https://arenadenoticias.com.br/noticia/29285/sesport-

sedia-copa-espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-
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Assista aos destaques desta sexta-feira do
EStúdio 360

 

ES 360 / ES - TV CAPIXABA. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

ES 360

Nesta semana foram registrados pelo menos dois
casos de assaltos em Vila Velha em que as vítimas
reagiram. O primeiro foi em uma casa de vinhos na
Praia da Costa, onde o dono atirou em uma porta de
vidro contra o bandido. O segundo caso foi em Itapuã,
em que uma moça chegou a ser agredida pelo ladrão
ao tentar segurar o celular. O especialista em
segurança pública Rusley Medeiros explica o que
fazer em caso de assalto .

A missão era de criar projetos multidisciplinares com o
poder de transformar o mundo e quatro alunos do Ifes
de Cariacica não só deram conta, como foram
escolhidos para participar da final do campeonato
"Invent For The Planet", na França. A disputa acontece
entre os dias 16 e 18 de abril. O professor Guilherme
Guilhermino Neto e os estudantes Gabriel Costa e
Daniel Cipriano contam qual é a expectativa para a
competição.

Toda sexta-feira, o Estúdio 360 traz o quadro " Sem
Spoiler " para mantê-lo informado sobre as séries e
filmes que você pode curtir neste final de semana. O
comentarista Felipe Hoffmann destacou o lançamento
de "Uma Vida - A história de Nicholas Winton", que é
baseado numa história real e se passa em dois
períodos: 1939 e 1988. O filme mostra a tentativa de
Winton de conseguir famílias adotivas para crianças
presas na Segunda Guerra e vê-las novamente anos
depois, quando todas estavam já crescidas.

A banda "Estado de Sítio" está comemorando 23 anos
com lançamento de um single e videoclipe. A banda é
natural de Alegre e é referência no cenário do rock do
Espírito Santo. O single da música "Resvalo" está
sendo lançado no youtube. O baixista Aluizzio Junior e
o baterista Ronnie Silveira contam um pouco da
trajetória da banda.

Assista

Site: https://es360.com.br/tv-capixaba/assista-aos-

destaques-desta-sexta-feira-do-estudio-360-117
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Pobreza diminui mas permanece nas áreas
periféricas e no extremo Norte do ES

(Cotidiano)
 

ES BRASIL ON/LINE. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

Kebim Tamanini

Por Kebim Tamanini

Nos últimos anos, o Espírito Santo tem registrado uma
r e d u ç ã o  s i g n i f i c a t i v a ,  d e  8 , 2 %  e  3 , 2 % ,
respectivamente, na taxa de pobreza e extrema
pobreza, posicionando-se entre os estados com as
menores taxas do país. Segundo dados recentes da
Pesquisa Nacional por Amostra de Domicílio Anual
(PNADC), o estado saltou da 11ª posição entre as
Unidades Federativas em 2021 para a 9ª posição em
2022. No entanto, por trás desses números
animadores, persistem desigualdades sociais que
permeiam as microrregiões do estado.

Em 2022, a estimativa do número de pessoas pobres
no Espírito Santo foi de 1,1 milhão, representando
uma redução de cerca de 325 mil em relação ao ano
anterior. Com a pobreza em 26,8%, o estado fica
abaixo da média nacional, que registrou 29,4% no
mesmo período. São consideradas pessoas nesse
grupo aquelas que ganham até R$ 665,02, conforme
estabelecido pelo Banco Mundial.

No que diz respeito à extrema pobreza, que inclui
pessoas que ganham até R$ 208,73, o Espírito Santo
também apresentou uma diminuição nos anos de 2018
e 2019. Estima-se que, em 2022, havia 169.128
pessoas extremamente pobres no estado, o que
representa uma redução de 128 mil pessoas em
relação a 2021.

Apesar desses avanços, a análise da distribuição da
pobreza revela que as áreas periféricas da região
metropolitana e o extremo norte do estado continuam
enfrentando desafios consideráveis. Municípios
próximos à divisa com a Bahia enfrentam problemas
como estiagem e características rurais, contribuindo
para taxas mais elevadas de pobreza.

Um fator importante a ser considerado é a disparidade
no acesso à educação avançada. Historicamente,
investimentos em grandes instituições de ensino não
eram direcionados para essas áreas mais vulneráveis.
"Nos últimos anos, tem-se observado uma mudança
nesse panorama, com a expansão de polos do

Instituto Federal do Espírito Santo (IFES) e da
Universidade Federal do Espírito Santo (UFES), além
do surgimento de instituições privadas de ensino
superior, como a Universidade de Vila Velha (UVV),
que está estabelecendo um campus no município de
Linhares", explicou o diretor-presidente do Instituto
Jones dos Santos Neves, Pablo Lira.

Esses investimentos em educação e o crescimento
econômico estão contribuindo para a redução da
pobreza na região. A expectativa é que, com a atração
de grandes investimentos para áreas como Linhares,
Colatina e São Mateus, aliado às políticas sociais
como o Bolsa Família e o programa estadual Nossa
Bolsa, haja um aumento das oportunidades de
emprego e renda, resultando na diminuição das taxas
de pobreza e extrema pobreza.

No entanto, ao comparar as regiões Sul e Norte do
estado, observa-se uma diferença marcante em
termos de desenvolvimento econômico. "Enquanto o
Sul, com sua produção agrícola e potencial turístico,
tende a ser mais próspero, o norte enfrenta desafios
como a falta de investimentos e a conexão mais
distante com grandes centros urbanos, como Rio de
Janeiro e Belo Horizonte, em contraste com a
proximidade da Bahia, que enfrenta seus próprios
problemas socioeconômicos", enfatiza Lira.

Essa disparidade geográfica também é refletida na
distribuição de renda e na segregação socioespacial,
evidenciando a necessidade de políticas públicas mais
específicas e direcionadas para as áreas mais
vulneráveis do estado.

Esforços para reduzir a pobreza no ES

No Espírito Santo, tanto o governo quanto a sociedade
têm se mobilizado para enfrentar as adversidades da
pobreza, concentrando esforços na proteção social e
na mitigação dos impactos da crise sobre os mais
vu lneráve is .  Em 2021,  o  governo estadual
implementou um programa semelhante ao Auxílio
Emergencial do Governo Federal, denominado Cartão
ES Solidário, destinando mais de R$ 140 milhões a
mais de 87 mil famílias em situação de pobreza e
extrema pobreza durante o período pandêmico.
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Anualmente, o estado enfrenta fortes chuvas que
afetam principalmente as regiões mais pobres e
menos desenvolvidas. Em resposta a essas tragédias,
o governo capixaba lançou, no final de 2022, o
programa Cartão Reconstrução, visando fornecer
recursos às famílias desalojadas e afetadas pelas
enchentes. Até o primeiro semestre de 2023, mais de
R$11 milhões foram transferidos para mais de 3 mil
famílias.

O compromisso do governo do Espírito Santo em
combater  a  pobreza  t ranscende as  ações
emergenciais, refletindo-se também na expansão das
políticas de transferência de renda e no fortalecimento
da rede socioassistencial. Projetos e iniciativas futuras
demonstram um compromisso contínuo com a
promoção da justiça social e o bem-estar de todos os
capixabas.

A reformulação da Bolsa Capixaba pelo governo
estadual em 2022 resul tou em um aumento
significativo tanto no valor quanto no número de
famílias atendidas. Cerca de R$ 58 milhões foram
transferidos, quatro vezes mais do que em 2021. Além
disso, aproximadamente 75 mil famílias extremamente
pobres foram beneficiadas, quase triplicando o número
do ano anterior.

Paralelamente, em 2023, o governo federal iniciou o
Programa de Fortalecimento Emergencial do
Atendimento do Cadastro Único no Sistema Único de
Assistência Social (PROCAD-SUAS) com o objetivo de
revisar e qualificar o cadastro único, o que pode
impactar os programas de transferência de renda em
todo o país.

Essas iniciativas, alinhadas entre os governos federal
e estadual, visam reduzir a pobreza e promover o
bem-estar da população capixaba, especialmente nas
áreas periféricas da região metropolitana e do extremo
Norte do estado.

Receba nossas últimas notícias em primeira mão.

Site: https://esbrasil.com.br/pobreza-permanece-

perifericas-extremo-norte-es/
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana
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IFES GERAL

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Por: Ana Sá / Rodolfo Mageste

Site: https://informecapixaba.com.br/sesport-sedia-copa-

espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-semana/
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Alunos do Ifes representam o Brasil em
competição na França

 

ES 360 / ES - TV CAPIXABA. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

ES 360

A missão era de criar projetos multidisciplinares com o
poder de transformar o mundo e quatro alunos do Ifes
de Cariacica não só deram conta, como foram
escolhidos para participar da final do campeonato
"Invent For The Planet", na França. A disputa acontece
entre os dias 16 e 18 de abril. O professor Guilherme
Guilhermino Neto e os estudantes Gabriel Costa e
Daniel Cipriano contam qual é a expectativa para a
competição.

O projeto é baseado na coleta da energia eólica,
principalmente pelas populações ribeirinhas. Os
alunos do Ifes escolheram esse foco porque quem
mora nessas regiões, nem sempre consegue ter
energia, e a partir do equipamento desenvolvido, é
possível gerar essa energia de maneira autônoma
para garantir até 13h de uma lâmpada.

A ideia chamou atenção internacionalmente e eles
foram escolhidos por uma banca para participar da
disputa. Entender a dor dessas pessoas e propor uma
solução de baixo custo que dê autonomia para elas foi
uma das informações pontuadas por quem escolheu o
grupo.

As próximas etapas consistem em três dias de
compe t i ção  em Marse lha ,  podendo  f aze r
apresentações até para potenciais investidores
internacionais.

Site: https://es360.com.br/tv-capixaba/alunos-do-ifes-

representam-o-brasil-em-competicao-na-franca
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Copa Espírito Santo de Vôlei Adulto
acontece neste fim de semana

(InícioEsportes)
 

ES HOJE ONLINE / ES. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

Redação Multimídia ESHOJE

Neste final de semana, nas quadras da Secretaria de
Esportes e Lazer (Sesport), no bairro de Bento
Ferreira, em Vitória, acontece a Copa Espírito Santo
de Vôlei na categoria adulta. Tanto no sábado (16),
como no domingo (17) a competição começará às 8h.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

*Com informações da Sesport-ES

Site: https://eshoje.com.br/esportes/2024/03/copa-

espirito-santo-de-volei-adulto-acontece-neste-fim-de-

semana/
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana
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IFES SANTA TERESA

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

>

Site: https://portaltvcariri.com.br/noticia/122456/sesport-

sedia-copa-espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-

semana
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Da . Redação

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Informação à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Sesport

Ana Sá / Rodolfo Mageste

(27) 3636-7027 / (27) 99865-0093 / (27) 99309-9053

[email protected]
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Facebook: Sesport-ES

Instagram: @sesportesoficial

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://fanoticias.com.br/sesport-sedia-copa-

espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-semana/
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As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Informação à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Sesport

Ana Sá / Rodolfo Mageste

(27) 3636-7027 / (27) 99865-0093 / (27) 99309-9053

[email protected]

Facebook: Sesport-ES
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Instagram: @sesportesoficial

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://es1.com.br/sesport-sedia-copa-espirito-

santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-semana/
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GABRIEL GOMES

A fisioterapeuta Larissa Musso e os médicos Lusanere
Cruz, Marcelo Corassa e Patricia Lyra na inauguração
do Instituto Lipelife

Pente fino no INSS

O Governo Federal anunciou que realizará operação
pente fino no INSS. Isso significa que muitos
Segurados serão impactados, pois muitos benefícios
serão cessados de forma indevida.

A advogada especialista em direito previdenciário
Juliana Pimentel Miranda alerta que os Segurados
precisam manter o seu endereço atualizado no
sistema do INSS e aguardar a convocação, bem como
atualizar a documentação médica comprovando que
mantêm a incapacidade

para o trabalho. "Importante, ainda, que o Segurado
procure um advogado especialista em direito
previdenciário para obter corretas orientações". Com a
Operação Pente Fino, o Governo anunciou que prevê
uma economia de R$ 10 bi para a previdência social

Wesley Mendes, Lorena Vasques, Flávia Milanez,
Pedro Paulo e Wagner Souza no Centro de
Convenções de Cachoeiro de I tapemir im

Intérprete. A G.R.E.S. Andaraí acaba de anunciar seu
novo intérprete para o carnaval de 2025. Emerson
Dias, voz da Salgueiro em 2024, no Rio de Janeiro,
será o intérprete principal da Venenosa de Maruípe.

Design. Sandra e Moisés Demoner estão na Terra da
Garoa, onde participam da DW! - Semana de Design
de São Paulo. Quem também está participando é
Rodriga Oliveira, representante da Arte Assinada filial
Barreiras. O trio foi conferir de perto as novidades do
segmento de design e arqdecor, através das
exposições, workshops, intervenções artísticas,
ocupações culturais, palestras e mostras.

Gastronomia. O Hotel Senac Ilha do Boi está
preparando uma experiência gastronômica exclusiva,
sendo o destino ideal para quem busca uma
verdadeira experiência gastronômica durante a 21ª
edição da Restaurant Week. O evento acontece até 5
de abril.

Inaugural. No próximo dia 19, o Ifes de Cariacica dará
as boas-vindas à segunda turma do curso superior de

Ciências Econômicas da instituição. A aula inaugural
contará com palestra do professor da Ufes Ednilson
Felipe, com o tema "Nova Indústr ia Brasi l  e
oportunidades para o Espírito Santo". Coordenado
pela professora Érika Leal, o curso é o único superior
em Economia do país disponível nos Institutos
Federais do Brasil.

Aniversariantes da semana: Marcela Calazans, Marcio
Guimarães, Eduardo Pinheiro e Karina Lubiana (15);
Danielle Souto, Fabíola Permuy, Philipe Alves, Mary
Wood Santa Clara e Fabio Flores (16); Godô
Sambista, Adriana Gusmão, Francis Cardoso e Sergio
Vieira (17); Renato Vianna, Alexandre Mendonça,
Dennise Pontes e Janaína Melo (18); Patrick Silva,
Fabríc io Zucoloto,  Luiza Liphaus e Adr iana
Constantino (19); Maxwel dos Santos, Cássio
Rebouças, Glauco Sansoni e Catia Paganote (20);
Carol Lobato, Edilson Mendes, Ton Schmidel e José
Eduardo Coelho Dias (21). Felicidades!

Você sabia?

O colesterol ruim alto e a idade avançada impactam
signi f icat ivamente a v ida sexual  mascul ina,
desencadeando em maior ou menor grau a disfunção
erétil. A endocrinologista Gisele Lorenzoni explicou
que o colesterol ruim elevado, também conhecido
como LDL (sigla em inglês para lipoproteínas de baixa
densidade), desencadeia um efeito negativo no fluxo
sanguíneo para os órgãos genitais. "O acúmulo de
placas de gordura nas artérias, uma consequência do
colesterol alto, pode restringir o fluxo sanguíneo para
os órgãos genitais, dificultando a resposta sexual
adequada. Além disso, o colesterol alto está
frequentemente associado a condições subjacentes,
como diabetes e hipertensão, que também podem
contribuir para disfunção erétil e outros problemas
sexuais", detalhou ela.
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As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site: https://sitebarra.com.br/v8/sesport-sedia-copa-

espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-semana/
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Gabriel Gomes

Vitória ganhou um centro de referência no tratamento
do lipedema: o Instituto Lipelife, fundado pelas
médicas Patr icia Lyra e Lusanere Cruz, e a
fisioterapeuta Larissa Musso. O instituto, que está
localizado na Praia do Suá, promoveu um coquetel de
inauguração que contou com a presença de médicos e
demais profissionais de saúde, familiares e pacientes.
O bufê foi assinado por Edna Jabour, e o projeto do
espaço é da arquiteta Cristina Marinato.

Pente Fino No INSS

O Governo Federal anunciou que realizará operação
pente fino no INSS. Isso significa que muitos
Segurados serão impactados, pois muitos benefícios
serão cessados de forma indevida. A advogada,
especialista em direito previdenciário, Juliana Pimentel
Miranda, alerta os Segurados precisam manter o seu
endereço atualizado no sistema do INSS e aguardar a
convocação, bem como atualizar a documentação
médica comprovando que mantém a incapacidade
para o trabalho. " Importante, ainda, que o Segurado
procure um advogado especialista em direito
previdenciário para obter corretas orientações ". Com
a operação pente fino, o Governo anunciou que prevê
uma economia de R$ 10 bi para a previdência social.

Feira de design e arqdecor

Design. Sandra e Moisés Demoner estão na Terra da
Garoa, onde participam da DW! - Semana de Design
de São Paulo. Quem também está participando é
Rodriga Oliveira, representante da Arte Assinada filial
Barreiras. O trio foi conferir de perto as novidades do
segmento de design e arqdecor, através das
exposições, workshops, intervenções artísticas,
ocupações culturais, palestras e mostras.

Show

Financiamento imobiliário

A realização do sonho da casa própria por meio do
financiamento imobiliário pode ser facilitada com uma
declaração de renda completa, que detalha todos os
rendimentos. Esse documento, essencial para o
processo de financiamento, deve ser preparado entre
15 de abril e 31 de maio. Ele serve como comprovante

da sua situação f inanceira para os credores,
evidenciando sua capacidade de pagamento ao
solicitar aprovação de crédito junto ao banco. É crucial
manter as obrigações fiscais atualizadas e organizar
os documentos necessários para compor uma
declaração de renda precisa. Ricardo Gava, diretor do
Secovi-ES e executivo da Gava Crédito Imobiliário,
destaca: " Apresentar a declaração de forma
adequada aumenta significativamente as chances de
aprovação do financiamento, tornando o sonho da
casa própria mais próximo da realidade ."

Aula inaugural

No próximo dia 19, o Ifes de Cariacica dará as boas-
vindas à segunda turma do curso superior de Ciências
Econômicas da instituição. A aula inaugural contará
com palestra do professor da Ufes Ednilson Felipe,
com o tema "Nova Indústria Brasil e oportunidades
para o Espírito Santo". Coordenado pela professora
Érika Leal, o curso é o único superior em Economia do
país disponível nos Institutos Federais do Brasil.

Show 2

Varizes invisíveis

Existem varizes que não são perceptíveis a olho nu,
sendo necessário o uso de equipamentos específicos
para identificá-las. Sintomas como dor, sensação de
peso, cansaço e inchaço nos membros inferiores
merecem atenção, conforme explica o cirurgião
vascular da Cardiognóstico, Fernando Silveira. "Essas
varizes, mesmo não sendo visíveis, aumentam os
riscos de complicações, como úlcera venosa e
alterações de pele, de maneira semelhante às varizes
visíveis. Portanto, é importante tratá-las, mesmo que
não estejam aparentes", orienta.

Curso Aba para Escola

A Neuropedagoga Aba, Rayne de Lúcide, vai ensinar
professoras, pedagogas e estagiárias de escolas da
Grande Vitória, as técnicas da ciência ABA para serem
utilizadas em alunos com TEA, TDAH, TOD e outros
transtornos, durante o "Curso Aba para Escola". O
evento está programado para acontecer no sábado, 16
de março, no Espaço Behave, na Praia do Suá, em
Vitória. Inscrições e mais informações via WhatsApp
d a  B i o  o u  d i r e c t  d o  I n s t a g r a m
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@raynepsicopedagogaaba . Restam poucas vagas!

Em Cachoeiro

Alta gastronomia

O Hotel Senac Ilha do Boi está preparando uma
experiência gastronômica exclusiva, sendo o destino
ideal para quem busca uma verdadeira experiência
gastronômica durante a 21ª edição da Restaurant
Week. O evento acontece até 5 de abril.

Espetáculos gratuitos e ao ar livre

A companhia carioca Nopok chega ao Espírito Santo
neste f inal de semana para apresentação do
espetáculo "Carrilhão", que mistura a diversão de
variados números de circo com o encantamento do
teatro. O projeto, realizado em parceria com o
Ministério da Cultura e Instituto Cultural Vale, fará sete
apresentações gratuitas, com classificação livre, pelas
ruas de Baixo Guandu, Colatina, João Neiva, Ibiraçu,
Aracruz, Fundão e Anchieta. Nesta sexta-feira (15),
eles realizam uma oficina de teatro para os alunos da
CEEMTI Baixo Guandu, e no sábado (16), apresentam
o espetáculo na Praça São Pedro, mesmo município, a
partir das 19 horas.

Lançamento musical

A cantora e compositora capixaba, Do Carmo, lança
hoje, dia 15 de março, "Dance", o primeiro de três
singles musicais do projeto ELAS. O lançamento
consiste no lançamento de uma faixa a cada mês,
onde a artista mostra sua versatilidade musical.

Parabéns

A coluna deseja felicidades aos queridos Marcela
Calazans, Marcio Guimarães, Eduardo Pinheiro e
Karina Lubiana que hoje, dia 15 de março, completam
mais um ano de vida.

Você sabia?

O colesterol ruim alto e a idade avançada impactam
signi f icat ivamente a v ida sexual  mascul ina,
desencadeando em maior ou menor grau a disfunção
erétil. A Endocrinologista Gisele Lorenzoni explicou
que o colesterol ruim elevado, também conhecido
como LDL (sigla em inglês para lipoproteínas de baixa
densidade), desencadeia um efeito negativo no fluxo
sanguíneo para os órgãos genitais. " O acúmulo de
placas de gordura nas artérias, uma consequência do
colesterol alto, pode restringir o fluxo sanguíneo para
os órgãos genitais, dificultando a resposta sexual
adequada. Além disso, o colesterol alto está
frequentemente associado a condições subjacentes,

como diabetes e hipertensão, que também podem
contribuir para disfunção erétil e outros problemas
sexuais ", detalhou ela.

Site: https://eshoje.com.br/nodegravata/2024/03/centro-

de-referencia-no-tratamento-do-lipedema-em-vitoria/
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Centro de referência no tratamento do lipedema em
Vitória 15 de março de 2024 Última atualização: 22
horas Compartilhe A fisioterapeuta Larissa Musso e os
médicos Lusanere Cruz, Marcelo Corassa e Patricia
Lyra (Rodrigo Gavini)

Vitória ganhou um centro de referência no tratamento
do lipedema: o Instituto Lipelife, fundado pelas
médicas Patr icia Lyra e Lusanere Cruz, e a
fisioterapeuta Larissa Musso. O instituto, que está
localizado na Praia do Suá, promoveu um coquetel de
inauguração que contou com a presença de médicos e
demais profissionais de saúde, familiares e pacientes.
O bufê foi assinado por Edna Jabour, e o projeto do
espaço é da arquiteta Cristina Marinato.

Beatriz Marcarini, Patricia Lyra, Sabrina Andreatta e
Thaiana Gomes (Rodrigo Gavini)

Pente Fino No INSS

O Governo Federal anunciou que realizará operação
pente fino no INSS. Isso significa que muitos
Segurados serão impactados, pois muitos benefícios
serão cessados de forma indevida. A advogada,
especialista em direito previdenciário, Juliana Pimentel
Miranda, alerta os Segurados precisam manter o seu
endereço atualizado no sistema do INSS e aguardar a
convocação, bem como atualizar a documentação
médica comprovando que mantém a incapacidade
para o trabalho. "Importante, ainda, que o Segurado
procure um advogado especialista em direito
previdenciário para obter corretas orientações". Com a
operação pente fino, o Governo anunciou que prevê
uma economia de R$ 10 bi para a previdência social.

Feira de design e arqdecor

Design. Sandra e Moisés Demoner estão na Terra da
Garoa, onde participam da DW! - Semana de Design
de São Paulo. Quem também está participando é
Rodriga Oliveira, representante da Arte Assinada filial
Barreiras. O trio foi conferir de perto as novidades do
segmento de design e arqdecor, através das
exposições, workshops, intervenções artísticas,
ocupações culturais, palestras e mostras.

Show Josy Côgo e Joaquim Sampaio no show de
Maurício Manieri (Divulgação)

Financiamento imobiliário

A realização do sonho da casa própria por meio do
financiamento imobiliário pode ser facilitada com uma
declaração de renda completa, que detalha todos os
rendimentos. Esse documento, essencial para o
processo de financiamento, deve ser preparado entre
15 de abril e 31 de maio. Ele serve como comprovante
da sua situação f inanceira para os credores,
evidenciando sua capacidade de pagamento ao
solicitar aprovação de crédito junto ao banco. É crucial
manter as obrigações fiscais atualizadas e organizar
os documentos necessários para compor uma
declaração de renda precisa. Ricardo Gava, diretor do
Secovi-ES e executivo da Gava Crédito Imobiliário,
destaca: "Apresentar a declaração de forma adequada
aumenta significativamente as chances de aprovação
do financiamento, tornando o sonho da casa própria
mais próximo da realidade."

Aula inaugural

No próximo dia 19, o Ifes de Cariacica dará as boas-
vindas à segunda turma do curso superior de Ciências
Econômicas da instituição. A aula inaugural contará
com palestra do professor da Ufes Ednilson Felipe,
com o tema "Nova Indústria Brasil e oportunidades
para o Espírito Santo". Coordenado pela professora
Érika Leal, o curso é o único superior em Economia do
país disponível nos Institutos Federais do Brasil.

Show 2 Elizabete Figueiroa, Mirian Correa, Marisy
Machado, Lucia Resende, Eloisa Pessoa, Zilah e
Sônia chaves foram assistir ao show de Maurício
Manieri (Divulgação)

Varizes invisíveis

Existem varizes que não são perceptíveis a olho nu,
sendo necessário o uso de equipamentos específicos
para identificá-las. Sintomas como dor, sensação de
peso, cansaço e inchaço nos membros inferiores
merecem atenção, conforme explica o cirurgião
vascular da Cardiognóstico, Fernando Silveira. "Essas
varizes, mesmo não sendo visíveis, aumentam os
riscos de complicações, como úlcera venosa e
alterações de pele, de maneira semelhante às varizes
visíveis. Portanto, é importante tratá-las, mesmo que
não estejam aparentes", orienta.
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Curso Aba para Escola

A Neuropedagoga Aba, Rayne de Lúcide, vai ensinar
professoras, pedagogas e estagiárias de escolas da
Grande Vitória, as técnicas da ciência ABA para serem
utilizadas em alunos com TEA, TDAH, TOD e outros
transtornos, durante o "Curso Aba para Escola". O
evento está programado para acontecer no sábado, 16
de março, no Espaço Behave, na Praia do Suá, em
Vitória. Inscrições e mais informações via WhatsApp
d a  B i o  o u  d i r e c t  d o  I n s t a g r a m
@raynepsicopedagogaaba. Restam poucas vagas!

Em Cachoeiro Na contagem regressiva da Exposul
Rural que acontece de 4 a 7 de abril, em Cachoeiro de
Itapemirim, o encontro de Wesley Mendes, presidente
do Sindicato Rural de Cachoeiro, Lorena Vasques,
secretária de manutenção e obras: Flávia Milanez,
CEO da Stone Fair, Pedro Paulo do Clube Capixaba e
Wagner Souza (Ramon Barros)

Alta gastronomia

O Hotel Senac Ilha do Boi está preparando uma
experiência gastronômica exclusiva, sendo o destino
ideal para quem busca uma verdadeira experiência
gastronômica durante a 21ª edição da Restaurant
Week. O evento acontece até 5 de abril.

Espetáculos gratuitos e ao ar livre

A companhia carioca Nopok chega ao Espírito Santo
neste f inal de semana para apresentação do
espetáculo "Carrilhão", que mistura a diversão de
variados números de circo com o encantamento do
teatro. O projeto, realizado em parceria com o
Ministério da Cultura e Instituto Cultural Vale, fará sete
apresentações gratuitas, com classificação livre, pelas
ruas de Baixo Guandu, Colatina, João Neiva, Ibiraçu,
Aracruz, Fundão e Anchieta. Nesta sexta-feira (15),
eles realizam uma oficina de teatro para os alunos da
CEEMTI Baixo Guandu, e no sábado (16), apresentam
o espetáculo na Praça São Pedro, mesmo município, a
partir das 19 horas.

Lançamento musical Do Carmo lança "Dance" nesta
sexta-feira, dia 15 (Divulgação)

A cantora e compositora capixaba, Do Carmo, lança
hoje, dia 15 de março, "Dance", o primeiro de três
singles musicais do projeto ELAS. O lançamento
consiste no lançamento de uma faixa a cada mês,
onde a artista mostra sua versatilidade musical.

Parabéns

A coluna deseja felicidades aos queridos Marcela
Calazans, Marcio Guimarães, Eduardo Pinheiro e

Karina Lubiana que hoje, dia 15 de março, completam
mais um ano de vida.

Você sabia?

O colesterol ruim alto e a idade avançada impactam
signi f icat ivamente a v ida sexual  mascul ina,
desencadeando em maior ou menor grau a disfunção
erétil. A Endocrinologista Gisele Lorenzoni explicou
que o colesterol ruim elevado, também conhecido
como LDL (sigla em inglês para lipoproteínas de baixa
densidade), desencadeia um efeito negativo no fluxo
sanguíneo para os órgãos genitais. "O acúmulo de
placas de gordura nas artérias, uma consequência do
colesterol alto, pode restringir o fluxo sanguíneo para
os órgãos genitais, dificultando a resposta sexual
adequada. Além disso, o colesterol alto está
frequentemente associado a condições subjacentes,
como diabetes e hipertensão, que também podem
contribuir para disfunção erétil e outros problemas
sexuais", detalhou ela.

Site: https://eshoje.com.br/nodegravata/2024/03/centro-

de-referencia-no-tratamento-do-lipedema-em-vitoria/
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Tudo pronto para o 2º Festival Águas e
Florestas: celebração pela natureza e

sustentabilidade dia 20/03
 

PREFEITURA DE VENDA NOVA DO IMIGRANTE. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

Notícia

Na próxima quarta-feira (20), acontecerá o 2º Festival
Águas e Florestas, uma celebração em prol da
natureza e da sustentabilidade. Antecedendo o
festival, na terça (19), o grupo Gota Pó e Poeira
apresentará a peça Uma Aventura Sem Fim , no
Centro Cultural e Turístico, especialmente voltada para
os alunos das escolas do município, visando educar e
inspirar sobre a importância da preservação ambiental.

A programação do Festival Águas e Florestas inclui
uma série de atividades. A partir das 18h30 de quarta-
feira, haverá a recepção do público, seguida pela
abertura oficial às 19h. O evento contará com um
painel sobre as Experiências de Rentabilidade da
Conservação Ambiental, moderado pela secretária de
Meio Ambiente, Sabrina Silva Zandonade. Dentre os
temas abordados estarão o beneficiamento dos frutos
da palmeira juçara pela Agroindústria Açaí do Juçara,
o turismo de observação de aves e mamíferos pela
Pousada Cantinho Três Pontões, e o Programa
Reflorestar, apresentado pelo secretário de Estado de
Meio Ambiente e Recursos Hídricos, Felipe Rigoni.

Além disso, durante a Mostra e Diálogos Ambientais,
prevista para as 20h30, diversas inic iat ivas
sustentáveis serão apresentadas, como a Experiência
Sabores da Natureza, Faveni, NEAAS IFES, CDS
Guaçu Virá, entre outras. O encerramento está
programado para as 22h.

O evento oferece uma oportunidade única para se
conec ta r  com a  na tu reza ,  aprender  sobre
sustentabilidade e contribuir para um futuro mais verde
e consciente. Venha participar do Festival Águas e
Florestas e faça a diferença!

Confira a programação!

Site: http://vendanova.es.gov.br/site/noticia.php?id=4648
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Ifes recebe sua primeira patente verde (Meio
Ambiente)

 

CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

O Instituto Nacional da Propriedade Industrial (INPI)
concedeu a primeira patente verde ao Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes), referente ao
"Aparato Modular para Compostagem Doméstica",
chamada MoBio. O projeto foi desenvolvido por meio
de uma parceria entre o Programa de Pós-Graduação
em Tecnologias Sustentáveis (PPGTECS) e o curso
de Engenharia Sanitária e Ambiental, ambos do
campus Vitória, e o curso de Design da Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes).

O equipamento, chamado MoBio, é uma solução para
compostagem de escala doméstica, de processo seco
ou natural com uso de composteira. Ele permite o
tratamento dos resíduos orgânicos no próprio local de
geração e é capaz de produzir composto orgânico e
biofertil izante para cultivo de plantas e outras
aplicações em áreas verdes, sendo voltado ao
atendimento de pequenos geradores em ambientes
domésticos e institucionais, agregando aspectos
ergonômicos, funcionais e estéticos.

Os autores são a professora Jacqueline Rogéria
Bringhenti, do Campus Vitória; da ex-aluna do
PPGTECS, Rafaela Recla Cometti; e dos estudantes
de Engenharia Sanitária e Ambiental, Beatriz Torezani
Sacramento e Wilker Marcolino Nascimento; além da
professora Katia Broeto Miller e do estudante de
Design Fabrício Broedel Silva Nunes, da Ufes. De
acordo com a professora Jacqueline, há um termo de
parceria formal entre as instituições que prevê o
desenvolvimento de várias soluções pelos docentes e
estudantes de Design.

"A MoBio permite o tratamento dos resíduos orgânicos
no próprio local de geração, possui apelo estético e
funcional, apresentando dimensões apropriadas para
utilização em casas, apartamentos e ambientes
institucionais, bem como boa mobilidade para ser
posicionada no local de interesse do usuário", explica
a docente. "Enfim, nossa solução torna a prática da
compostagem em residências e inst i tu ições,
simplificada, rápida, limpa e compacta", complementa.

O modelo patenteado foi projetado com a possibilidade
de montagem e utilização em módulos, ainda havendo
a possibilidade do usuário acoplar novos chassis e
gavetas a medida em que houver demanda,
conferindo maior versatilidade de uso ao se adequar a
diferentes perfis de usuários. "Os equipamentos

disponíveis no mercado não atendem plenamente às
expectativas dos usuários, pois possuem custo
e l e v a d o ,  o p e r a ç ã o  c o m p l e x a ,  d i m e n s õ e s
incompatíveis com espaços reduzidos, entre outras
disfuncionalidades", destaca Jacqueline. A MoBio
possui ainda rodízios que permitem a mobilidade do
equipamento de modo a não interferir nas rotinas de
limpeza do ambiente.

O equipamento foi criado para ser produzido por
impressão 3D e os módulos podem ser impressos de
acordo com a necessidade do usuário. "A MoBio
representa uma tecnologia verde e acessível a
diversos segmentos da sociedade na medida que
poderá ser diretamente impresso pelo usuário,
evitando gastos e impactos da estocagem e
transporte", ressalta a docente.

A versão patenteada é a 1.0 de acordo com os
inventores. Agora, estão sendo feitas melhorias, com o
envolvimento de estudantes do curso Técnico em Meio
Ambiente do Campus Vitória. Jacqueline explica que,
por enquanto, a MoBio foi impressa em uma versão
reduzida. "Agora faremos em uma escala maior para
testar e, até o ano que vem, o equipamento deve estar
mais desenvolvido".

Patente Verde

Patente verde é um título expedido pelo INPI para
inventos tecnológicos e inovações relacionadas à
sustentabilidade ambiental, econômica e social. É uma
forma pela qual se busca fomentar a criação, o
desenvolvimento e a implantação de ações criativas e
inovadoras para a preservação do meio ambiente.

O programa visa a acelerar o exame dos pedidos de
patentes relacionados a tecnologias voltadas para o
meio ambiente. No caso da MoBio, a criação foi
classificada dentro do programa e o processo de
concessão da patente foi acelerado. Com esta
iniciativa, o INPI também possibilita a identificação de
novas tecnologias que possam ser rapidamente
usadas pela soc iedade,  est imulando o seu
licenciamento e incentivando a inovação no país.

Agifes

Os inventores destacaram ainda o incentivo da Agifes
no processo de patentear o equipamento. "A gente faz
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as coisas mas não pensa que pode pedir a
propriedade intelectual", destaca Jacqueline. "Por meio
das palestras e do incentivo da agência, toda a equipe
do projeto fez a mentoria com o INPI. Eles ajudaram
muito. Sem esse incentivo e esse apoio, acabaríamos
fazendo somente a pesquisa", finaliza a professora.

Site: https://conexaosafra.com/meio-ambiente/ifes-

recebe-sua-primeira-patente-verde/
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Veja como foi o 1º dia do Fórum de
Piscicultura em Muniz Freire

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES - CIDADES. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

Larissa Chaves

Participaram da abertura oficial da Inova Capixaba -
Piscicultura em Foco, nesta quinta-feira (14), o
Sec re tá r i o  Mun ic i pa l  de  Desenvo l v imen to
Agropecuário, Renato Bueno; o Ouvidor Municipal,
Eduardo Afonso; a primeira-dama Patrícia Vyviane,
representando o prefeito Dito Silva que estava em
agenda em Brasília; o secretário de Estado da
Secretaria da Ciência, Tecnologia, Inovação e
Educação Profissional (Secti), Bruno Lamas e
representantes dos órgãos parceiros e do Poder
Legislativo Municipal.

De acordo com o secretário de Estado da Secti, Bruno
Lamas, a ideia é popularizar a inovação no Estado do
Espírito Santo. "A inovação não pode ser elitizada, ela
não tem dono. Aqui estamos nós, o Qualificar ES, o
Incaper, a Seag, a Ufes, o Ifes, o setor produtivo.
Imaginem o nível de conhecimento que quem está
participando vai acumular nesses dois dias", destacou
Bruno Lamas.

Para o Secretário Municipal de Desenvolvimento
Agropecuário, Renato Bueno, a visão da atual gestão
de apostar na diversificação com a piscicultura, está
se mostrando estratégica para o município. O
secretário foi o primeiro palestrante do dia, e falou
sobre o "Mais Peixe". O Programa, que começou com
25 participantes, contudo, já conta com cerca de 40 e
deve ganhar a adesão de mais 20 produtores neste
ano.

Bueno destacou que todos os inscritos recebem
capacitação e acompanhamento constante para a
criação de peixes em tanques escavados ou tanques-
rede, dependendo da estrutura do terreno, além de
tanque de cimento. Aliás, ganham também horas de
máquinas para a abertura de novos poços.

"A gestão municipal está transformando o "Mais Peixe"
em um modelo a ser seguido. Nossa produção, que foi
de cerca de 35 toneladas em 2022, chegou a 300
toneladas em 2023 e, em 2024, deve alcançar 400
toneladas de pescado", informou o secretário.

Palestrantes

Nesta quinta-feira pela manhã, além do secretário
Renato Bueno, também aconteceu a palestra do

presidente da Associação Brasileira da Piscicultura
(PEIXE BR), Francisco Chagas de Medeiros. Ele
abordou o tema "Piscicultura no Brasil, Cenário Atual e
Perspectivas Futuras". Ele ressaltou a importância da
atividade para o município. "Vi aqui uma grande
iniciativa dos produtores e também da atual gestão
para tornar o município referência em piscicultura.
Para este ramo é preciso boa vontade das pessoas
em começar e eu vi brilho nos olhos dos produtores
locais", afirmou Francisco Chagas.

Além das atividades programadas, o evento conta com
exposição de equipamentos, produtos e serviços
relacionados à piscicultura, proporcionando aos
participantes a oportunidade de conhecer as últimas
tendências e soluções disponíveis no mercado. Pois
essa exposição também será uma plataforma para
empresas e instituições apresentarem seus produtos e
serviços, estabelecerem parcerias e ampliarem sua
visibilidade no setor.

Nos estandes da Praça de Alimentação, produtores da
agroindústria muniz-freirense e empreendedoras do
município. Parte dessas mulheres se formaram no
Curso Qualificar ES Empreendedor, na área de
gastronomia.

Durante a tarde, aconteceram as palestras de
Luc imary Soromenho Ferr i  Nasc imento,  do
Incaper/ES, que relatou as ações do órgão relacionas
à piscicultura. Já Emanuel Ramos Viguetti, da
Empresa de Pesquisa Agropecuária e Extensão Rural
de Santa Catarina - EPAGRI, do estado de Santa
Catarina, falou sobre a Piscicultura em Santa Catarina
com foco na profissional ização e viabi l idade
econômica.

Outro palestrante de peso foi o professor João Victor
Nascimento Tardim, da Incubadora Sul Capixaba, que
é ligada ao Instituto de Inovação Tecnológica da
Universidade Federal do Espírito Santo - UFES. O
tema abordado foi a importância do planejamento
inicial das atividades aquícolas.

Encerrando esse primeiro dia do evento aconteceu
uma mesa redonda sobre aquicul tura,  suas
oportunidades e desafios e a apresentação de
diversas startups de tecnologias.

Realização
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O Inova Capixaba - Piscicultura em Foco é promovido
pelo Programa de Popularização da Inovação -
InovaPop, da Secretaria de Estado da Ciência,
Tecnologia, Inovação e Educação Profissional (Secti),
em parceria com a Prefeitura de Muniz Freire,
Secretaria de Estado da Agricultura, Incaper, Sebrae,
Centro de Pesquisa, Inovação e Desenvolvimento
(Cpid), Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes), Portal
http://a quinoticias.com . A realização é da GFC
Eventos.

Durante dois dias, os participantes terão acesso ao
que há de mais novo no país, relacionado setor. São
várias palestras, workshops e demonstrações práticas
conduzidas por especialistas renomados no campo da
piscicultura. Eles abordarão temas como técnicas de
cultivo, manejo sustentável, inovações tecnológicas e
oportunidades de mercado. Além disso, haverá
espaços para networking e troca de experiências entre
os produtores, empresários e pesquisadores do setor.

Confira a programação do segundo dia:

Sexta-feira - 15/03

8h - Recepção e credenciamento dos participantes

8h30 às 9h30 - Bruno de Lima Preto - IFES/Alegre.

Tema: Policultivo de Tilápias e Camarões em Água
Doce.

9h30 às 10h30 - Manuel dos Santos Pires Braz Filho -
Tema: Rações Verdes para Piscicultura

10h30 às 10h50 - Intervalo

10h50 às 11h50 - Fábio Rosa Sussel - Instituto Pesca
São Paulo/SP. Tema: Produção Satisfatória x Gestão
do Negócio.

12h às 13h - Intervalo de almoço

13h30 às 17h - Dia de Campo

Wathaanderson de Souza Rocha - Incaper/ES. Tema:
Construção e Preparo de Viveiros Escavados.

Lucimary Soromenho Ferri Nascimento - Incaper/ES.
Tema: Manejo Zootécnico na Piscicultura.

Manuel dos Santos Pires Braz Filho - Senar/SP. Tema:
Qualidade da Água de Cultivo e Aeração.

18h - Encerramento.

Fonte: Prefeitura de Muniz Freire

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/veja-como-foi-o-

1o-dia-do-forum-de-piscicultura-em-muniz-freire/
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

PORTAL DO GOVERNO DO ESPIRITO SANTO - NOTICIAS. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Informação à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Sesport

Ana Sá / Rodolfo Mageste

(27) 3636-7027 / (27) 99865-0093 / (27) 99309-9053

assessoria@sesport.es.gov.br

Facebook: Sesport-ES
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Instagram: @sesportesoficial

Site: http://www.es.gov.br/Noticia/sesport-sedia-copa-

espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-semana
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana (Geral Espírito

Santo)
 

RIO VERDE NEWS. Sex, 15 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Redação Rio Verde News

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site: https://rioverdenews.com.br/noticia/43587/sesport-

sedia-copa-espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-

semana
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Por:  Luiz Valério

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site:

https://www.roraimanarede.com.br/noticia/106464/sespor

t-sedia-copa-espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-

semana

437

https://www.roraimanarede.com.br/noticia/106464/sesport-sedia-copa-espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-semana
https://www.roraimanarede.com.br/noticia/106464/sesport-sedia-copa-espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-semana
https://www.roraimanarede.com.br/noticia/106464/sesport-sedia-copa-espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-semana


Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

REVISTA INTERATIVA / VITÓRIA / ES - GERAL. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

Por:  Redação Interativa

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site:
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

GM NEWS ONLINE / ES - GERAL. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

Por:  Pedro Paulo Picoli

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site: https://gmnews.com.br/noticia/13822/sesport-sedia-
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

CADERNO POLÍTICO / BRASÍLIA / DF. Sex, 15 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Redação

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site: https://cadernopolitico.com/noticia/67489/sesport-

sedia-copa-espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-

semana

440

https://cadernopolitico.com/noticia/67489/sesport-sedia-copa-espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-semana
https://cadernopolitico.com/noticia/67489/sesport-sedia-copa-espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-semana
https://cadernopolitico.com/noticia/67489/sesport-sedia-copa-espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-semana


Alunos se encantam com aparelhos de
tecnologia no Fórum de Piscicultura

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES - CIDADES. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

Larissa Chaves

Nesta sexta-feira (15) acontece o segundo e último dia
da feira Inova Capixaba - Fórum de Piscicultura, em
Muniz Freire. Além das tendas voltadas para a
Piscicultura, há também estandes de equipamentos
tecnológicos. Os alunos do 4º ano da Escola Lia
Therezinha Merçon Rocha foram visitar o Fórum nesta
manhã e ficaram encantados com os aparelhos de
tecnologia.

Em um dos stands foi exposto um óculos de realidade
virtual. O equipamento é apresentado pelo professor
Fabiano de Paula, de 34 anos. Ele dá aula no Centro
Estadual de Educação Técnica, em Vila Velha, no
curso técnico em programação de jogos digitais. Quem
coloca o óculos entra no universo do jogo criado pelos
próprios alunos da escola e tem uma sensação de
estar vendo todo aquele cenário ao vivo.

Leia também: Escolas Técnicas marcam presença no
Fórum de Piscicultura em Muniz Freire

Já em outra tenda está exposta uma impressora 3D. A
impressora não imprime papéis, como normalmente,
mas sim objetos de um material parecido com plástico.
O equipamento é apresentado por um bolsista do
projeto Incubadora, apoiado pelo Instituto Federal de
Venda Nova (IFES).

Lucas Poletto, de 24 anos, apresenta o projeto para as
crianças, que ficam vidradas no equipamento
enquanto ele faz o processo de impressão da peça.

Fotos: Larissa Chaves/Aqui Notícias

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/alunos-se-
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

VAMOS ADIANTE / BA - GERAL. Sex, 15 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Redação

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site: https://vamosadiante.com.br/noticia/38577/sesport-
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

PANORÂMICA NEWS / BOA VISTA / RR - GERAL. Sex, 15 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Ribamar Rocha

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site:
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Alunos do Ifes representam o Brasil na IFTP
2024, na França

 

TV CAPIXABA / BAND / ES - ESTÚDIO 360. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

Guilherme Guilhermino: professor,

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/15/TVCAPIXABABA

NDES-12.21.17-12.30.03-1710520112.mp4
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

SÃO ROQUE ON / TERESINA / PI - NOTÍCIAS. Sex, 15 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Redação

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site: https://awtvnews.com.br/noticia/110577/sesport-
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

ALERTA ESPÍRITO SANTO - ÚLTIMAS NOTÍCIAS. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

Por:  Redação

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site:
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

BLOG DO HP / ABREULÂNDIA / TO. Sex, 15 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Helder Peixoto

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site: https://www.blogdohp.com/noticia/144639/sesport-
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

OESTE 360 / ONLINE / SP - GERAL. Sex, 15 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Redação Osasco

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site: https://www.oeste360.com/noticia/148727/sesport-
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

HOJE ES ONLINE - ESTADO. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

Da Redação

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Informação à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Sesport

Ana Sá / Rodolfo Mageste

(27) 3636-7027 / (27) 99865-0093 / (27) 99309-9053

[email protected]
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HOJE ES ONLINE - ESTADO. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

Facebook: Sesport-ES

Instagram: @sesportesoficial

Fonte: GOVERNO ES
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

TV CAPARAÓ ONLINE / IÚNA / ES - NOTÍCIAS. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

Por:  Redação

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site: https://tvcaparao.com/noticia/34982/sesport-sedia-
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

PORTAL NA / ITAJAÍ / SC. Sex, 15 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Diego Santos

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site: https://portalna.com.br/noticia/82717/sesport-sedia-
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

CIDADE NA REDE / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES - GERAL. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

Por:  Cidade na Rede

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site: https://cidadenarede.net/noticia/24268/sesport-
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

PORTAL JORNAL DO NORTE / SÃO MATEUS / ES - CAMISA 10. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

Da Redação

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site: https://portaljornaldonorte.com.br/sesport-sedia-

copa-espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-
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Associação de Marataízes de olho no
fortalecimento da Piscicultura do Caparaó

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES - CIDADES. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

Diorgenes Ribeiro

No segundo e último dia da feira Inova Capixaba -
Fórum de Piscicultura, em Muniz Freire, o assunto
ainda segue em alta. O engenheiro agrônomo e
diretor-técnico da Associação de Produtores
Familiares de Peixes Ornamentais do Litoral Sul,
Sérgio Paiva, juntamente com o estudante de
Engenharia de Pesca do Ifes e secretário da
Associação, Wuanderson Costa, marcaram presença
no evento para buscar mais conhecimento e novas
tecnologias para a região do litoral capixaba.

"O que estamos vendo aqui é fantástico. Cada palestra
é melhor do que a outra. Muito conhecimento sendo
explanado. Precisamos de uma feira destas lá em
nossa região", ressalta Sérgio.

Leia também: Alunos se encantam com aparelhos de
tecnologia no Fórum de Piscicultura

Já o secretário da Associação, Wuanderson, que é
estudante de Engenharia de Pesca, acredita que a
movimentação que ocorre em Muniz Freire, será um
grande divisor de águas para o mercado de produção
de peixe no Sul.

"Para nós que estamos nesta linha de trabalho, tudo
isso aqui é espetacular. Muita tecnologia e troca de
experiências, é isso que precisamos", completa.

Assista a entrevista completa!

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/associacao-de-

marataizes-de-olho-no-fortalecimento-da-piscicultura-
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

PORTAL EXTRA / SÃO GABRIEL DA PALHA - GERAL. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

Por:  Redação

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site: https://portalextra.com.br/noticia/8236/sesport-

sedia-copa-espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

INTELIGÊNCIA BRASIL IMPRENSA / ONLINE - GERAL. Sex, 15 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Fábio Costa Pinto

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site: https://ibi.ong.br/noticia/115174/sesport-sedia-

copa-espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-semana
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Inova Capixaba - Piscicultura in Foco
impulsiona o Desenvolvimento Regional e

Sustentável no Estado
 

PORTAL JORNAL DO NORTE / SÃO MATEUS / ES - POLÍTICA E GOVERNO. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

Da Redação

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da
Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação Profissional
(Secti), apresenta o Inova Capixaba - Piscicultura in
Foco, em Muniz Freire, evento que visa impulsionar o
desenvolvimento do setor da piscicultura no Estado do
Espírito Santo, buscando promover a inovação, a
geração de renda e o desenvolvimento regional.

A programação acontecerá nos dias 14 e 15 de março,
no Parque de Exposições em Muniz Freire, das 08h às
18h. Durante o evento, os participantes terão acesso a
uma série de palestras, workshops e demonstrações
práticas conduzidas por especialistas renomados no
campo da piscicultura. Serão abordados temas como
técnicas de cultivo, manejo sustentável, inovações
tecnológicas e oportunidades de mercado. Além disso,
haverá espaços para networking e troca de
experiências entre os produtores, empresários e
pesquisadores do setor.

"O Inova Capixaba - Piscicultura in Foco representa
um passo significativo para o desenvolvimento
econômico e social do Espírito Santo, especialmente
no setor da piscicultura. Este evento não apenas
busca impulsionar a inovação e fortalecer a cadeia
produtiva, mas também capacitar os profissionais
envolvidos, gerar renda e promover o desenvolvimento
regional. Portanto, este evento não é apenas uma
plataforma para o intercâmbio de conhecimentos e
tecnologias, mas também uma oportunidade para
promover o bem-estar social e econômico de nossa
comunidade. Vamos aproveitar ao máximo essa
oportunidade para construir um futuro mais próspero e
sustentável para todos os capixabas", pontuou o
secretário de Estado da Ciência, Tecnologia, Inovação
e Educação Profissional, Bruno Lamas.

Além das atividades programadas, o evento contará
com uma exposição de equipamentos, produtos e
serviços relacionados à piscicultura, proporcionando
aos participantes a oportunidade de conhecer as
últimas tendências e soluções disponíveis no mercado.
Essa exposição também será uma plataforma para
empresas e instituições apresentarem seus produtos e
serviços, estabelecerem parcerias e ampliarem sua

visibilidade no setor.

O que é o INOVAPOP?

O Programa de Popular ização da Inovação,
INOVAPOP, visa iniciar e implementar uma política
pública de Popularização da Ciência, Tecnologia e
Inovação (CTI) no Espírito Santo. Com o objetivo de
explorar fundamentos teóricos, propor eventos,
estabelecer parcerias e catalisar uma mudança
significativa na disseminação da CTI no estado, o
programa busca proporcionar acesso à cultura,
educação, ciência, tecnologia, pesquisa e inovação.
Baseado nas diretrizes da Constituição Federal e
Estadual, tem o objetivo de promover o bem-estar da
população e impuls ionar o desenvolv imento
sustentáve l ,  soc ia l  e  econômico,  enquanto
democrat iza o  acesso à CTI .

Serviço:

Evento: Inova Capixaba - Piscicultura In Foco

Data: 14 e 15 de março de 2024

Horário: Das 08h às 18h

Local: Parque de Exposições de Muniz Freire, Rua
Pedro Merçon, nº 260, Centro - Muniz Freire.

PROGRAMAÇÃO:

DIA: 14/03/2024 - QUINTA-FEIRA

08h - Recepção e credenciamento dos participantes

09h às 9h30 - Renato Bueno - SEMAG/MUNIZ
FREIRE/ES

Tema: Apresentação do Programa mais peixes, uma
realidade em Muniz Freire

09h30 às 10h - Lucimary Soromenho Ferri Nascimento
- INCAPER

Tema: Ações se Ater do Incaper e a Piscicultura no ES

458



PORTAL JORNAL DO NORTE / SÃO MATEUS / ES - POLÍTICA E GOVERNO. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

10h às 11h - Abertura Oficial

11h às 11h50 - Apresentação das Startups

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 14h30 - Francisco Chagas de Medeiros -
FIESP/MT

Tema: Piscicultura no Brasil, Cenário Atual e
Perspectivas Futuras

14h30 às 15h30 - Emanuel Ramos Viguetti - EPAGRI

Tema: A EPAGRI e a Piscicultura em Santa Catarina:
Profissionalização e Viabilidade Econômica

15h30 às 16h - João Victor Nascimento Tardim - INC.
SUL CAPIXABA

Tema: Planejamento inicial das atividades aquícolas

16h às 16h50 - MESA REDONDA

Tema: Aquicultura: oportunidades e desafios

17h às 17h50 - Apresentação de Startups e
tecnologias

19h às 22h - Praça de Alimentação (Aula show)

DIA: 15/03/2024 - SEXTA-FEIRA

8h - Recepção e credenciamento dos participantes

08h30 às 09h30 - Bruno de Lima Preto - IFES/Alegre

Tema: Policultivo de tilápias e camarões em água
doce

09h30 às 10h30 - Manuel dos Santos Pires Braz Filho

Tema: Rações verdes para piscicultura

10h30 às 10h50 - Intervalo

10h50 às 11h50 - Fábio Rosa Sussel - Instituto Pesca
São Paulo/SP

Tema: Produção Satisfatória x Gestão do Negócio

12h às 13h - Intervalo de Almoço

13h30 às 17h - Dia de Campo

Wathaanderson de Souza Rocha - Incaper/es

Tema: Construção e preparo de viveiros escavados

Lucimary Soromenho Ferri Nascimento - Incaper/es

Tema: Manejo Zootécnico na Piscicultura

Manuel dos Santos Pires Braz Filho - SENAR/SP

Tema: Qualidade da água de cultivo e aeração

18h - Encerramento

Site: https://portaljornaldonorte.com.br/inova-capixaba-
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Universiencontro: Projeto leva dança e
música para Ifes de São Mateus

 

TV RECORD NEWS / ES - LINK ES. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

Entrevistado: Camila Honório - Professora

Entrevistado: Leila Brigida - Técnica em ações
educacionais

Entrevistado: Ana Carolina - Professora

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/15/TVRECORDNEW

SES-18.48.13-18.54.03-1710554055.mp4
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Projeto leva dança e música para escolas
 

TV SIM / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM /  ES - SIM NOTÍCIAS. Sex, 15 de Março de 2024
IFES GERAL

Camila Ifancário - Professora Leão Brigida - Técnica
em Ações Educacionais Sara Santos Borges -
Estudante

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/15/TVVITRIASULRE

CORDES-19.42.53-19.46.36-1710544858.mp4
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

J6 LIVE. Sex, 15 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  J6 Live

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site: https://j6live.com.br/noticia/30634/sesport-sedia-

copa-espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-semana
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Sesport sedia Copa Espírito Santo de Vôlei
Adulto neste fim de semana

 

SEU EXPEDIENTE / BELO HORIZONTE / MG. Sex, 15 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Redador Parceiro

As quadras da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport), em Bento Ferreira, Vitória, vão ser palco da
Copa Espírito Santo de Vôlei na categoria adulta. A
competição acontece neste sábado (16) e domingo
(17), a partir das 8 horas.

No Centro de Treinamento Jayme Navarro de
Carvalho, na Sesport, as disputas serão realizadas
nos ginásios Audifax Barreto e Paulo Pimenta. O
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (IFES), também em
Vitória, vai receber alguns jogos da competição.

Ao todo, serão 26 times disputando o título. No sábado
(16), serão realizados os jogos das equipes femininas.
Já no domingo (17), as equipes masculinas entram em
quadra.

A Copa Espírito Santo é realizada pela Federação
Espírito-Santense de Vôlei (FESV) e conta com apoio
da Sesport.

Confira abaixo a tabela de jogos:

Masculino

Capixaba Vôlei x Neo - IFES

Club Voleibol x Medvikings - IFES

Nova Geração x Selca - Audifax Barreto

União Vôlei x Semob - Paulo Pimenta

Santa Teresa x Raposão - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Épic Vôlei - Paulo Pimenta

CT Logos x NEO - IFES

Club Voleibol x Pró Vida Vôlei - IFES

Nova Geração x Semob - Audifax Barreto

União Vôlei x Selca - Paulo Pimenta

Raposão x Épic Vôlei - Audifax Barreto

Time FESV S18 x Santa Teresa - Paulo Pimenta

Capixaba Vôlei x CT Logos - IFES

Medvikings x Pró Viva Vôlei - IFES

Selca x Semob - Audifax Barreto

Nova Geração x União Vôlei - Paulo Pimenta

Raposão x Time FESv S18 - Audifax Barreto

Épic Vôlei x Santa Teresa - Paulo Pimenta

FEMININO

Vôlei Infinito x Time FESV S16 - Audifax Barreto

Álvares Cabral x Hawk Team Vôlei - IFES 1

CT Logos x Saldanha Master - IFES 2

Capixaba Võlei x Time FESV S18 - Paulo Pimenta

Saldanha da Gama x Time FESV S16 - Audifax

Álvares Cabral x Serra Vôlei - IFES

CT Logos x SGP - IFES

Time FESV S18 x Medvikings - Paulo Pimenta

Vôlei Infinito x Saldanha da Gama - Audifax Barreto

Hawk Team Vôlei x Serra Vôlei - IFES

Saldanha Master x SGP - IFES

Medvikings x Capixaba Vôlei - Paulo Pimenta

Site: https://seuexpediente.com.br/noticia/19283/sesport-

sedia-copa-espirito-santo-de-volei-adulto-neste-fim-de-

semana
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Caminhada de conscientização e combate à
dengue acontece nesta sexta (15) nos bairros

Morobá e Nova Conquista?
 

JORNAL ENTRE VISTA ONLINE / ES - NOTÍCIAS. Sáb, 16 de Março de 2024
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Nesta sexta-feira (15/03), a Prefeitura de Aracruz, por
meio da Secretaria de Saúde em parceria com o
CRAS do Morobá, IFES, CMEB Honório Nunes de
Jesus, Projeto Minha Chance e Associação de
Moradores do Morobá promove uma caminhada de
conscientização e combate à Dengue. A ação, que
tem como foco chamar a atenção da população,
acontece a partir das 8h, com concentração em frente
à Unidade de Saúde do Morobá.

"Estaremos realizando essa mobilização social para
conscientizar a população em relação a prevenção e
controle da Dengue, Zika e Chikungunya. Como
estamos no momento de alerta com essas chuvas de
verão e estamos tendo muitos casos de notificação,
estamos intensificado esse trabalho", explica a
secretária de Saúde, Rosiane Scarpatt.

A atividade visa ainda incentivar a população
aracruzense a manter os cuidados em suas
residências, evitando a formação de possíveis
criadouros do mosquito Aedes Aegypti, dessa forma
aumentando a proteção e impedindo o adoecimento
da população por esse mosquito.

Fonte: Prefeitura de Aracruz.

Site: https://jornalentrevista.com.br/caminhada-de-

conscientizacao-e-combate-a-dengue-acontece-nesta-

sexta-15-nos-bairros-moroba-e-nova-

conquista%ef%bf%bc/
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De cangurus para o palco, brasileiro dança
doutorado e pensa em Eurovision
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FolhaPress

SÃO PAULO, SP (FOLHAPRESS) - Weliton Menário
Costa, 32, sentia que nunca se encaixava em lugar
nenhum na vida. Foi na Austrália, pesquisando
comportamento, diversidade e personalidade dos
cangurus, seres logicamente distantes da realidade
ambiental brasileira, que se achou. Dançou um
doutorado e agora sonha e dá os primeiros passos em
direção aos palcos -e, quem sabe, até mesmo à
competição europeia Eurovision.

No fim de fevereiro, a tradicional revista Science
anunciou os vencedores do Dance your Ph.D, nome
que aponta literalmente a intenção do concurso:
explicar projetos de doutorado através de vídeos de
dança. A iniciativa existe desde 2008 e já teve outros
ganhadores brasileiros. Em 2024, os vencedores das
categorias de biologia, química, física e ciências
sociais ganharam US$ 750 (R$ 3.745). O grande
vencedor, que foi Costa, leva, além desse valor, US$
2.000 (R$ 9.986).

A competição foi patrocinada pela empresa de
tecnologia quântica e inteligência artificial SandboxAQ.

Costa, mais conhecido como Weli, concluiu em 2021,
pela Universidade Nacional Australiana, o doutorado
sobre os cangurus-cinzas orientais (Macropus
giganteus) que vivem no Parque Nacional Wilsons
Promontory.

A verdade é que os cangurus nunca foram o alvo ou
um objetivo imaginado desde sempre. Foram quase
acidentais, fruto do desejo de estudar comportamento.
O desejo de Weli, na verdade, era sair de onde estava
e buscar novas possibilidades de vida.

Nascido na zona rural, em Ribeirão do Meio, uma
comunidade na pequena capixaba Conceição do
Castelo, que tem quase 12 mil pessoas, Weli só
conhecia a realidade da roça. "Era esse o meu futuro",
diz. "Eu não tinha condições de sonhar, por questões
financeiras ou porque não tinha nada ali. Não tinha
parque, não tinha nada, eu brincava na roça de milho."

Avançando na história, vieram a formação no ensino
médio no Ifes (Instituto Federal do Espírito Santo) e
a graduação em biologia no mesmo instituto, e uma
bolsa do extinto programa Ciências Sem Fronteiras

que levou Weli, finalmente, à Austrália.

Quando voltou ao Brasil, sentiu que tinha que sair de
novo. Sem passar pelo mestrado, entrou diretamente
no doutorado na Universidade Nacional Australiana,
um período que, além de estar dentro da pandemia de
Covid, levou Weli a adoecer.

A verdade é que o pesquisador se sentia frustrado.
Apesar de estar no processo do doutorado e da vida
acadêmica, Weli pensava mesmo em cantar. "No
interior, eu ficava lá cantando sozinho, não tinha
treinamento de nada, e era ruim, né? Não era igual,
sei lá, a Paula Fernandes que cantou e a mãe dela
largou tudo e mudou para São Paulo. Eu cantei e me
mandaram calar a boca", conta o cantor-pesquisador.

Foi no doutorado que, além de desenvolver seu
projeto com cangurus, Weli desenvolveu mais a veia
artística, com aulas de canto e dança, e escrita de
músicas. Chegou a ter até uma banda no período, mas
ela não vingou porque os cangurus demandavam
muito tempo nas atividades de campo.

Para pesquisar personalidade e comportamento
desses  marsup ia is ,  Wel i ,  em um de seus
experimentos, aproximava um carrinho de controle
remoto dos bichos, algo que, até onde se sabe, eles
nunca tinham visto. O interesse era descobrir qual
seria a reação individual e coletiva deles. Como o
próprio clipe da música de Weli mostra, há os
cangurus mais curiosos que se aproximam da
máquina, os que correm e os que só ficam olhando. O
contato durava cerca de três minutos, para haver algo
além da reação imediata.

"Eu deixava eles responderem no contexto social.
Porque são animais que têm um contexto social muito
presente na vida. Então eu queria saber se, quando
eles se comportam, se eles seguem a personalidade
dele ou se eles ficam se ajustando ao grupo", afirma o
pesquisador-cantor.

Em outro experimento, o próprio Weli andava em
direção aos cangurus até que os bichos se afastassem
dele. A ideia era medir qual era a distância permitida
por eles.

Esse experimento, inclusive, colocou Weli bem
próximo de um canguru com aproximadamente seu
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peso e altura que, no ano anterior, tinha matado outro
canguru. "Ele era minha maior ameaça", conta. "Eu
lembro até hoje a distância: foram 6 metros. Eu
cheguei nos 8 metros, não saiu. Cheguei no 6 e falei:
'não vou chegar aos 5'. Aí ele fugiu."

Ao mesmo tempo, o pesquisador contextualiza e alivia
o lado do canguruzão. Ele diz que cangurus não são
predadores, mas, sim, presas, então, especialmente
os selvagens estão mais propensos a respostas de
fuga do que de ataque.

O último experimento era tocar música para os
cangurus e estudar suas reações. E, não, Weli não
usou músicas próprias. "Na época eu não fazia
música. Mas, se eu fizesse, com certeza teria usado."

Uma das descobertas desse experimento foi que
cangurus não gostam de Dua Lipa. Para ser mais
justo, eles se assustam facilmente com músicas
cantadas -então Weli usou só as instrumentais.

Com todos os dados coletados nos experimentos, o
pesquisador-cantor diz ter chegado à conclusão de
que os cangurus têm suas personalidades, mas que
eles vão se moldando ao grupo em que estão, e tais
trocas acontecem com bastante frequência.

"A diferença entre grupos é maior do que a diferença
entre indivíduos. O que indica é que eles preferem se
conformar com o comportamento de todo mundo no
grupo do que seguir a própria personalidade", afirma
Weli.

Tudo isso pode ser resumido com "Kangaroo Time", a
música e o clipe que ganharam a competição geral do
Dance Your Ph.D. O vídeo é autoexplicativo, mas nele
Weli usou a dança -logicamente- para mostrar as
relações entre personalidade, comportamento e
grupos.

Uma das ideias no vídeo era tentar representar a
diversidade de comportamentos e personalidades. "Eu
já tinha uma clareza desde o início, que eu queria
gente de balé, gente de funk, para ter essa diversidade
do clássico para o urbano. E eu queria drag queen
para comunicar também com a comunidade LGBT,
que é extremamente importante", afirma Weli.

E, a partir de agora, a área artística é o desejo de
Weli. "Não significa que é isso que vai ser para
sempre, né? Eu acho que agora eu preciso me dedicar
à parte criativa. A ciência é limitada na realidade e é
assim que ela tem que ser. Mas eu sinto muita falta de
ser criativo", afirma o cantor, que já tem um EP no
Spotify chamado "Yours Academically, Dr. WELI" -que
conta, logicamente, com a "Kangaroo Time".

Inclusive, quando "Kangaroo Time" estava pronta,
surgiu a percepção de que, talvez, a música caísse
bem na competição internacional Eurovision. O
concurso, segundo Weli, chegou a entrar em contato
para usar o clipe do cantor (não para a competição,
que já tem participantes definidos para 2024; a
Austrália será representada pelo duo Electric Fields,
com a música "One Milkali (One Blood)"), mas, até o
momento, nada foi postado nas redes do Eurovision.

(Você pode estar pensando: "mas a Austrália não fica
na Europa". Sim, mas mesmo assim ela participa do
Eurovision.)

Porém, sempre há o próximo Eurovision. "Agora tem
que fazer o marketing", diz Weli.

De toda forma, um prêmio já veio para Weli e outras
recompensas também, como ver o pai indo na rádio
comunitária falar da música e a mãe compartilhando a
canção entre o grupo de professores de sua cidade.
"As pessoas amaram a música; minha mãe, minha
avó, meu pai, todo mundo abraçou a música", diz.

Mesmo tentando um mergulho musical, a veia
pesquisadora de Weli ainda está lá. "Minha maior
validação como cientista foi fazendo música, fazendo
vídeo, sendo criativo", afirma. "Arte, música, cultura e
ciência. É a fusão de tudo. Nunca me senti tanto um
cientista. Eu não conseguia falar 'sou biólogo'. Hoje eu
falo que sou cientista, sou cantor, sou criador."

Site: https://vitorianews.com.br/de-cangurus-para-o-

palco-brasileiro-danca-doutorado-e-pensa-em-

eurovision/
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Carro capota e deixa 1 morto e 4 feridos na
Estrada do Pontal
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Manhã de sábado (16) com acidente na Estrada do
Pontal, Linhares, próximo a um trevo que fica na
região dos Residencial Rio Doce, final do bairro Aviso.
Um carro de passeio capotou, e quatro pessoas
ficaram seriamente feridas. Um quinto ocupante
morreu.

Clique aqui e siga o Eu Vi em Linhares no Instagram

Minutos antes um leitor afirmou que viu o veículo
passando em altíssima velocidade no final do bairro,
próximo ao Ifes, e que os ocupantes seriam três
homens e entre duas mulheres. Do veículo vinha um
som altíssimo, e essa cena seria por volta das 7h.

Ainda não foi informado oficialmente nenhum detalhe
sobre o capotamento. Imagens mostram o carro num
pasto às margens da rodovia estadual, e pessoas
caídas ao redor.

Site: https://www.euviemlinhares.net/noticia/27851/carro-

capota-e-deixa-1-morto-e-4-feridos-na-estrada-do-pontal
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Disputa por curso técnico já passa a de
ensino superior
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Ensino público e de qualidade e a possibilidade de
expandir a atuação profissional explicam a alta procura
Jonathas Gomes Matricular os filhos no ensino
público, gratuito e de referência nacional é o sonho de
milhares de famílias. Tanto que, no Estado, a disputa
por alguns cursos técnicos integrados ao ensino médio
já é maior do que a concorrência em faculdades.

No último processo seletivo do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes), o curso técnico em Informática
para Internet, no Campus Serra, teve 24,11 candidatos
por vaga.

A concorrência foi maior do que nos cursos superiores
em Nutrição, Administração e Ciência da Computação
no último processo seletivo da Universidade Federal
do Espírito Santo (Ufes).

A afinidade com a área de formação acadêmica
pretendida, o ensino público e de qualidade e a
possibilidade de expandir a atuação profissional
explicam a alta procura pelos cursos técnicos do Ifes,
explica a diretora de Ensino Técnico, Sanandreita
Torezani.

Já no ensino médio, os alunos do Ifes têm a
possibilidade de estudar, conseguir uma bolsa de
pesquisa ou de extensão e até mesmo um estágio,
destaca a diretora.

"O curso técnico amplia o conhecimento do mundo do
trabalho. Neles, temos a formação em uma profissão.
Isso abre muito caminho para o amadurecimento das
emoções e do conhecimento científico. Os estudantes
aprendem o que é ser adulto no mundo do trabalho
desde cedo".

Os cursos técnicos oferecem uma formação prática e
direcionada, preparando os estudantes para atender a
demandas de maneira rápida e eficaz, explica a
diretora de Educação Profissional do Senac-ES,
Dianimer Dutra.

"Muitos jovens e adultos buscam uma formação que
proporcione uma inserção mais ágil no mercado de
trabalho e possibilite uma ascensão profissional mais
rápida", observa.

Entre os cursos técnicos mais buscados na instituição
estão Técnico em Enfermagem, Técnico em

Segurança do Trabalho, Técnico em Informática e
Técnico em Estética.

Para conhecer um panorama dos cursos técnicos mais
buscados, leia a tabela desta reportagem.

Oportunidades de mercado A afinidade com a grade
curricular. as oportunidades de mercado e a educação
de qualidade motivaram o estudante Ricardo
Rodrigues Tose. de 16 anos. a entrar no curso técnico
em Portos, no Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes), em Cariacica.

Orgulho da mãe. Ana Rosa Rodrigues. 47. o jovem
elogia a qualidade do curso e diz que já está se
preparando para a faculdade.

"0 fato de ser uma área em expansão ajudou na
escolha. Após o ensino médio, pretendo ingressar na
área tecnológica, assim poderei apl icar meu
conhecimento no trabalho em um porto, como na
automação, por exemplo. Pretendo buscar um estágio
e já começaremos visitas técnicas durante as aulas**.

1 Informática para Internet COM A AJUDA de
ferramentas para o desenvolvimento de sistemas, o
profissional da área pode criar interfaces e aplicativos
empregados no comércio e marketing eletrônicos. e
desenvolver e fazer a manutenção de sites e portais
na internet e intranet. Há oportunidade de trabalho em
empresas de desenvolvimento de sites e aplicativos,
empresas públicas, centros de pesquisa, escolas e
universidades, agências de publicidade e outros locais.
0 curso de Informática do Campus Cachoeiro do
Itapemirim também está entre os mais concorridos.

2 Meio Ambiente 0 ESPECIALISTA trabalha com
atividades relacionadas à gestão, à conservação e ao
controle das condições ambientais. Há oportunidade
de trabalho em empresas de licenciamento ambiental,
cooperativas. associações, unidades de conservação
ambiental, órgãos públicos e outros locais.

Biotecnologia 0 PROFISSIONAL é responsável por
atividades de apoio ligadas à manipulação de
organismos vivos ou de seus derivados, com o
objetivo de gerar produtos ou serviços de interesse
socioeconômi- co e tecnológico. Há oportunidade de
trabalho em indústrias, agroindústrias, instituições de
pesquisa, ensino e desenvolvimento em biociências e
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produtos biotecnológicos, laboratórios de controle de
qualidade de biomo- léculas e outros locais.

4  E d i f i c a ç õ e s  0  T R A B A L H A D O R a t u a  n o
acompanhamento de obras, elaboração de relatórios
gerenciais, leitura de projetos, controle de crono-
grama, emissão e acompanhamento dos pedidos de
compra. Há oportunidade de trabalho em construtoras,
empresas de projetos, obras, escritórios, empresas de
material de construção, órgãos públicos c também
empresas privadas.

Amadurecimento "0 curso técnico ampl ia o
conhecimento do mundo do trabalho. Isso abre
caminhos para o amadurecimento das emoções e do
conhecimento científico.

Os estudantes aprendem o que é ser adulto no mundo
do trabalho desde cedo'*.

Sanandreita Torezani, diretora de Ensino Técnico do
Ifes

Salário 32% maior para formação técnica

A ascensão profissional rápida e salários mais
atrativos motivam a busca pelos cursos técnicos entre
jovens, dizem os especialistas. De acordo com uma
pesquisa recente, a conquista desses objetivos é uma
realidade: jovens com ensino técnico ganham 32% a
mais do que estudantes que fizeram ensino médio
regular e não seguiram para a faculdade.

Os dados são de um estudo publicado no livro
"Impacto da educação técnica sobre a empregabi-
lidade e a remuneração", feito por economistas do
Insper.

A diretora de Educação Profissional do Senac-ES,
Dianimer Dutra, anal isa que a demanda por
profissionais com formação técnica é alta em muitos
setores, o que resulta em salários mais atraentes para
aqueles com qualificação.

"A formação por meio de cursos técnicos tem o
potencial de elevar os salários dos jovens re- cém-
saídos do ensino médio. Essa valorização decorre da
capacitação ágil fornecida por tais cursos, que dotam
os estudantes de habilidades práticas e específicas,
tornando-os mais desejáveis no mercado de trabalho".

A conclusão de um curso técnico pode ser impactante
no currículo profissional e facilitar a obtenção de uma
profissão, destaca a doutora em Educação Edna
Tavares.

Para ela, muitos jovens optam pela modalidade como
uma forma de preparação para o ensino superior.

"A escassez de mão de obra tem aumentado em
diversas áreas do mercado de trabalho. Além disso, o
curso técnico pode ajudar no preparo para o segmento
superior, tanto no sustento financeiro quanto no
preparo emocional antes da faculdade".

No último processo seletivo dos cursos técnicos dos
Centros Estaduais de Educação Técnica (CE- ET),
cerca de 3.800 candidatos se inscreveram para 515
vagas. O curso de Rádio e TV está entre os mais
buscados e atrai diferentes perfis de alunos, como
Fábio Júnior Lima, 43, Gabriela Lameri, 22 e Luiz
Felipe Zambon, 17.

"Estou adorando o curso! Cada dia me apaixono mais
pelas matérias e pelo mundo da rádio e TV. Optar por
cursar rádio e televisão representa uma oportunidade
única para perseguir minha meta de mc tornar
jornalista", revela Gabriela.

O jornalista, radialista e professor do curso Gilliard
Fonseca, 44, conta que até graduados buscam o
curso. "Eles buscam complementar o conhecimento. O
perfil dos alunos é bem heterogêneo

LUIZ FELIPE ZAMBON. o professor Gilliard Fonseca,
Gabriela Lamcri e Fábio Júnior Lima: diferentes perfis

Cursos para aprender profissão e evitar evasão No
Brasil, pelo menos 11% dos adolescentes com idades
entre 11 e 19 anos estavam fora da escola em 2022.

Frente a uma realidade de evasão escolar que atinge,
ao menos, um em cada 10 jovens brasileiros, a
profissionalização, por curso técnico, pode ser uma
estratégia para motivar os jovens durante os anos de
estudo.

A doutora em Educação Edna Tavares aponta que,
com os cursos técnicos integrados ao ensino médio, é
possível que o jovem descubra cedo uma área de
interesse profissional e, assim, se motive a concluir
esta etapa e já buscar o ensino superior.

"Estudar e se especializar é cada vez mais necessário
para o sucesso profissional. Os cursos técnicos podem
ser caminhos para novas perspectivas de entrada no
mercado de trabalho", observa.

"Quando o estudante tem a oportunidade de cursar
junto ao ensino médio, pode ser até uma forma de
motivá-lo a seguir em frente com o ensino superior",
ressalta Edna.

5 Administração 0 ESPECIALISTA executa funções de
apoio administrativo, como protocolo e arquivo,
c o n f e c ç ã o  e  e x p e d i ç ã o  d e  d o c u m e n t o s
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administrativos, controle de estoques, operação de
sistemas de informação gerencial de pessoal e
material, elaboração de orçamentos, fluxos de caixa e
demais demonstrativos financeiros. Há oportunidade
de trabalho em empresas públicas e privadas de
diversos segmentos.

6 Eletrotécnica REALIZAÇÃO de instalação e
manutenções corretivas, preventivas e preditivas de
equipamentos de geração, transmissão e distribuição
de energia, identificando melhorias e problemas para
aplicar soluções. Desenvolve, ainda, projetos de
sistemas de aterramento e de proteção de descargas
elétricas. Há oportunidade de trabalho em empresas
de geração, transmissão e distribuição de energia
elétrica, laboratórios de controle de qualidade e outros
locais.

7 Mecatrônica 0 PROFISSIONAL participa no
desenvolvimento de projetos de má- quinas,
dispositivos e equipamentos de automação e sistemas
robotizados. Há oportunidade de trabalho em
indústrias com linhas de produção automatizadas,
aeroespaciais, automobilística, metalmecânica e
plástico, empresas integradoras de sistemas de
automação industrial, fabricantes de máquinas e
outros locais.

8 Portos GESTÃO DE PORTOS organizados em suas
demandas de carga e descarga de produtos a granel,
carga geral e conteinerizados, compreendendo todo o
processo, planos e documentações de acordo com a
legislação nacional e internacional vigente. Há
oportunidades de trabalho em agências marítimas,
empresas de apoio portuário, empresas de comércio
exterior e empresas de transporte aquaviário

Estradas 0 TRABALHADOR executa estudos
topográfico, hidrológico e geotécni- co e supervisiona a
construção, o gerenciamento, a manutenção e a
conservação de vias rodoviárias e urbanas. Há
oportunidades de trabalho em construtoras, empresas
de consultoria e projetos em sistema viário, usinas de
asfalto e outros locais.

10 Química 0 PROFISSIONAL desempenha atividades
de seleção, utilização, preparo e manuseio de
amostragens químicas, identifica equipamentos,
instrumentos e sistemas, operando e monitorando
processos químicos. Há oportunidades de trabalho em
indústrias, empresas de comercialização e assistência
técnica, em laboratórios de ensino, de calibração, de
análise e de controle de qualidade e ambiental, em
entidades de certificação de produtos e também
empresas de tratamento de água e efluentes.

Fonto: Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes).
Catho e Vagas

Ascensão profissional "Muitos jovens e adultos
buscam uma formação que proporcione uma inserção
mais ágil no mercado de trabalho e possibilite uma
ascensão profissional.

0 mercado de trabalho demanda profissionais
capacitados e especializados em áreas específicas".

Dianimer Dutra, diretora de Educação Profissional do
Senac-ES

ANALISE Cris Samorini, presidente da Federação das
Indústrias do Espirito Santo (Findes) "Diploma técnico
é garantia de emprego

"0 setor industrial tem enorme capacidade de gerar
empregos, renda e irradiar oportunidades. Prova disso
são os investimentos que o Estado receberá até 2028.
Dos cerca de R$ 58 bilhões, mais de R$ 50 bi serão
provenientes de projetos industriais.

No Bras i l ,  um d ip loma técnico em mãos é
praticamente a garantia de emprego e, em muitos
casos, o salário é maior do que o de nível superior.
Não é à toa que oito em cada 10 alunos dos cursos
técnicos do Senai estão empregados.

Só este ano estão sendo ofertadas 56 mil vagas.
Oportunidades essas que também recebem um olhar
para a inclusão e diversidade, a exemplo das 1.500
vagas voltadas para mulheres em situação de
vulnerabilidade social.

Precisamos qualificar os trabalhadores, especialmente
os mais jovens, para transformarmos vidas e gerar
cada vez mais desenvolvimento socioeconô- mico
para o Estado e para o País".
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IFES investe quase R$ 8 milhões em projetos
de fortalecimento da agricultura familiar

capixaba
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Multimídia:
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Venda Nova realiza 2º Festival Águas e
Florestas
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Diorgenes Ribeiro

Na próxima quarta-feira (20), acontecerá o 2º Festival
Águas e Florestas, uma celebração em prol da
natureza e da sustentabilidade.

Antecedendo o festival, na terça (19), o grupo Gota Pó
e Poeira apresentará a peça "Uma Aventura Sem
Fim", no Centro Cultural e Turístico, especialmente
voltada para os alunos das escolas do município,
visando educar e inspirar sobre a importância da
preservação ambiental.

Leia Também: Vice-Governador visita Ibatiba e reforça
parcerias com o Município

A programação do Festival Águas e Florestas inclui
uma série de atividades. A partir das 18h30 de quarta-
feira, haverá a recepção do público, seguida pela
abertura oficial às 19h. O evento contará com um
painel sobre as experiências de Rentabilidade da
Conservação Ambiental, moderado pela secretária de
Meio Ambiente, Sabrina Silva Zandonade.

Dentre os temas abordados estarão o beneficiamento
dos frutos da palmeira juçara pela Agroindústria Açaí
do Juçara, o turismo de observação de aves e
mamíferos pela Pousada Cantinho Três Pontões, e o
Programa Reflorestar, apresentado pelo secretário de
Estado de Meio Ambiente e Recursos Hídricos, Felipe
Rigoni.

Além disso, durante a Mostra e Diálogos Ambientais,
prevista para às 20h30, diversas inic iat ivas
sustentáveis serão apresentadas, como a Experiência
Sabores da Natureza, Faveni, NEAAS IFES, CDS
Guaçu Virá, entre outras. O encerramento está
programado para as 22h.

O evento oferece uma oportunidade única para se
conec ta r  com a  na tu reza ,  aprender  sobre
sustentabilidade e contribuir para um futuro mais verde
e consciente.

*Com informações da Prefeitura de Venda Nova do
Imigrante.

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/venda-nova-

realiza-2o-festival-aguas-e-florestas/
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Disputa por cursos técnicos já é maior que
por ensino superior
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Jonathas Gomes, do jornal A Tribuna

Matricular os filhos no ensino público, gratuito e de
referência nacional é o sonho de milhares de famílias.
Tanto que, no Estado, a disputa por alguns cursos
técnicos integrados ao ensino médio já é maior do que
a concorrência em faculdades.

No último processo seletivo do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes), o curso técnico em Informática
para Internet, no Campus Serra, teve 24,11 candidatos
por vaga.

A concorrência foi maior do que nos cursos superiores
em Nutrição, Administração e Ciência da Computação
no último processo seletivo da Universidade Federal
do Espírito Santo (Ufes).

A afinidade com a área de formação acadêmica
pretendida, o ensino público e de qualidade e a
possibilidade de expandir a atuação profissional
explicam a alta procura pelos cursos técnicos do Ifes,
explica a diretora de Ensino Técnico, Sanandreita
Torezani.

Já no ensino médio, os alunos do Ifes têm a
possibilidade de estudar, conseguir uma bolsa de
pesquisa ou de extensão e até mesmo um estágio,
destaca a diretora.

"O curso técnico amplia o conhecimento do mundo do
trabalho. Neles, temos a formação em uma profissão.
Isso abre muito caminho para o amadurecimento das
emoções e do conhecimento científico. Os estudantes
aprendem o que é ser adulto no mundo do trabalho
desde cedo".

Os cursos técnicos oferecem uma formação prática e
direcionada, preparando os estudantes para atender a
demandas de maneira rápida e eficaz, explica a
diretora de Educação Profissional do Senac-ES,
Dianimer Dutra.

"Muitos jovens e adultos buscam uma formação que
proporcione uma inserção mais ágil no mercado de
trabalho e possibilite uma ascensão profissional mais
rápida", observa.

Entre os cursos técnicos mais buscados na instituição
estão Técnico em Enfermagem, Técnico em

Segurança do Trabalho, Técnico em Informática e
Técnico em Estética.

Para conhecer um panorama dos cursos técnicos mais
buscados, leia a tabela desta reportagem.

Conheça os Cursos

1 - Informática para Internet

Relação candidato x vaga: Informática para internet
(Serra): 24,11

Com a ajuda de ferramentas para o desenvolvimento
de sistemas, o profissional da área pode criar
interfaces e aplicativos empregados no comércio e
marketing eletrônicos, e desenvolver e fazer a
manutenção de sites e portais na internet e intranet.
Há oportunidade de trabalho em empresas de
desenvolvimento de sites e aplicativos, empresas
púb l i cas ,  cen t ros  de  pesqu isa ,  esco las  e
universidades, agências de publicidade e outros locais.
O curso de Informática do Campus Cachoeiro do
Itapemirim também está entre os mais concorridos.

2 - Meio Ambiente

Relação candidato x vaga: Meio Ambiente (Vitória):
20,36

O especialista trabalha com atividades relacionadas à
gestão, à conservação e ao controle das condições
ambientais. Há oportunidade de trabalho em empresas
de  l i cenc iamento  amb ien ta l ,  coopera t i vas ,
associações, unidades de conservação ambiental,
órgãos públicos e outros locais.

3 - Biotecnologia

Relação candidato x vaga: Biotecnologia (Vila Velha):
19,25

O profissional é responsável por atividades de apoio
ligadas à manipulação de organismos vivos ou de
seus derivados, com o objetivo de gerar produtos ou
serviços de interesse socioeconômico e tecnológico.
Há oportunidade de t rabalho em indústr ias,
agroindústrias, instituições de pesquisa, ensino e
desenvolv imento em biociências e produtos
biotecnológicos, laboratórios de controle de qualidade
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de biomoléculas e outros locais.

4 - Edificações

Relação candidato x vaga: Edificações (Vitória): 12,81

O trabalhadoratua no acompanhamento de obras,
elaboração de relatórios gerenciais, leitura de projetos,
controle de cronograma, emissão e acompanhamento
dos pedidos de compra. Há oportunidade de trabalho
em construtoras, empresas de projetos, obras,
escritórios, empresas de material de construção,
órgãos públicos e também empresas privadas.

5 - Administração

Relação candidato x vaga: Administração (Cariacica):
12,63

O espec ia l i s ta  execu ta  funções  de  apo io
administrativo, como protocolo e arquivo, confecção e
expedição de documentos administrativos, controle de
estoques, operação de sistemas de informação
gerencial de pessoal e material, elaboração de
orçamentos, fluxos de caixa e demais demonstrativos
financeiros. Há oportunidade de trabalho em empresas
públicas e privadas de diversos segmentos.

6 - Eletrotécnica

Relação candidato x vaga: Eletrotécnica (Vitória):
11,75

Realização de instalação e manutenções corretivas,
preventivas e preditivas de equipamentos de geração,
transmissão e distribuição de energia, identificando
melhorias e problemas para aplicar soluções.
Desenvolve, ainda, projetos de sistemas de
aterramento e de proteção de descargas elétricas. Há
oportunidade de trabalho em empresas de geração,
transmissão e distribuição de energia elétrica,
laboratórios de controle de qualidade e outros locais.

7 - Mecatrônica

Relação candidato x vaga: Mecatrônica (Serra): 11,22

O profissional participa no desenvolvimento de
projetos de máquinas, dispositivos e equipamentos de
automação e sistemas robotizados. Há oportunidade
de trabalho em indústrias com linhas de produção
automatizadas, aeroespaciais, automobilística,
metalmecânica e plástico, empresas integradoras de
sistemas de automação industrial, fabricantes de
máquinas e outros locais.

8 - Portos

Relação candidato x vaga: Portos (Cariacica): 9,63

Gestão de portos organizados em suas demandas de
carga e descarga de produtos a granel, carga geral e
conteinerizados, compreendendo todo o processo,
planos e documentações de acordo com a legislação
nacional e internacional vigente. Há oportunidades de
trabalho em agências marítimas, empresas de apoio
portuário, empresas de comércio exterior e empresas
de transporte aquaviário.

9 - Estradas

Relação candidato x vaga: Estradas (Vitória): 8,25

O trabalhador executa estudos topográfico, hidrológico
e geotécnico e supervisiona a construção, o
gerenciamento, a manutenção e a conservação de
vias rodoviárias e urbanas. Há oportunidades de
trabalho em construtoras, empresas de consultoria e
projetos em sistema viário, usinas de asfalto e outros
locais.

10 - Química

Relação candidato x vaga: Química (Vila Velha): 8,20

O profissional desempenha atividades de seleção,
utilização, preparo e manuseio de amostragens
químicas, identifica equipamentos, instrumentos e
sistemas, operando e monitorando processos
químicos. Há oportunidades de trabalho em indústrias,
empresas de comercialização e assistência técnica,
em laboratórios de ensino, de calibração, de análise e
de controle de qualidade e ambiental, em entidades de
certificação de produtos e também empresas de
tratamento de água e efluentes.

Fonte: Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
Catho e Vagas.

Site: https://tribunaonline.com.br/cidades/disputa-por-

cursos-tecnicos-ja-e-maior-que-por-ensino-superior-

172091
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2ª Festival Águas e Florestas celebra a
sustentabilidade em Venda Nova
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Davidy Gomes

Na próxima quarta-feira (20), acontecerá o 2º Festival
Águas e Florestas, uma celebração em prol da
natureza e da sustentabilidade. Antecedendo o
festival, na terça (19), o grupo Gota Pó e Poeira
apresentará a peça "Uma Aventura Sem Fim", no
Centro Cultural e Turístico, especialmente voltada para
os alunos das escolas do município, visando educar e
inspirar sobre a importância da preservação ambiental.

A programação do Festival Águas e Florestas inclui
uma série de atividades. A partir das 18h30 de quarta-
feira, haverá a recepção do público, seguida pela
abertura oficial às 19h. O evento contará com um
painel sobre as Experiências de Rentabilidade da
Conservação Ambiental, moderado pela secretária de
Meio Ambiente, Sabrina Silva Zandonade. Dentre os
temas abordados estarão o beneficiamento dos frutos
da palmeira juçara pela Agroindústria Açaí do Juçara,
o turismo de observação de aves e mamíferos pela
Pousada Cantinho Três Pontões, e o Programa
Reflorestar, apresentado pelo secretário de Estado de
Meio Ambiente e Recursos Hídricos, Felipe Rigoni.

Além disso, durante a Mostra e Diálogos Ambientais,
prevista para as 20h30, diversas inic iat ivas
sustentáveis serão apresentadas, como a Experiência
Sabores da Natureza, Faveni, NEAAS IFES, CDS
Guaçu Virá, entre outras. O encerramento está
programado para as 22h.

O evento oferece uma oportunidade única para se
conec ta r  com a  na tu reza ,  aprender  sobre
sustentabilidade e contribuir para um futuro mais verde
e consciente. Venha participar do Festival Águas e
Florestas e faça a diferença!

Confira a programação!

Site: https://perolacapixaba.com.br/2024/03/18/2a-edicao-

do-festival-aguas-e-florestas-celebra-a-sustentabilidade-

em-venda-nova/
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"Fiquei encantada com o evento", afirma a
vice-prefeita de Muniz Freire
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Diorgenes Ribeiro

Presente na feira Inova Capixaba - Agricultura in Foco,
a vice-prefeita de Muniz Freire, Dra. Marina Nogueira
(PSD), visitou os stands montados no parque de
exposições da cidade.

"Fiquei encantada com o evento. Através do Inova
Capixaba, estamos recebendo parceiros do Brasil
todo. Isso movimenta o comércio local. Além disso,
nossos produtores conhecem novas tecnologias. O
evento está de parabéns", ressaltou a vice-prefeita.

Leia Também: "Nosso estado é forte para a
Piscicultura", afirma a zootecnista do Incaper

A feira, que reuniu grandes nomes da piscicultura do
Brasil, teve o objetivo de fomentar o setor em todo o
Sul do Espírito Santo.

Realização e apoio

A Feira de Inovação no Agronegócio, a Inova
Capixaba - Piscicultura In Foco, que terá como tema o
Fórum de Piscicultura, será realizada pela GFC
Eventos e conta com o apoio do Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti) , do
Programa de Popular ização da Inovação -
INOVAPOP, Secretaria de Estado da Agricultura,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), Instituto
Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper), bem como o Sebrae, Ufes,
I fes  Cep id ,  P re fe i tu ra  de  Mun iz  F re i re  e
AQUINOTICIAS.COM.

Assista a entrevista completa!

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/fiquei-encantada-

com-o-evento-afirma-a-vice-prefeita-de-muniz-freire/
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Novas tecnologias para a produção de peixes
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Diorgenes Ribeiro

O Inova Capixaba - Agricultura in Foco, realizado na
última emana em Muniz Freire, região do Caparaó,
reuniu pesquisadores do Centro de Pesquisa,
Inovação e Desenvolvimento do Espírito Santo (CPID),
que apresentaram soluções e inovações tecnológicas
para o público.

A pesquisadora, Ana Barização, explicou que a
presença do Centro de Pesquisa no Fórum foi a
oportunidade de abrir um diálogo, diante da
necessidade dos produtores e assim buscar soluções
por meio de estudos e da tecnologia.

Leia Também: "Fiquei encantada com o evento",
afirma a vice-prefeita de Muniz Freire

"Estamos representando o Lacar, um dos sete
laboratórios que o CPID possui. Apresentamos uma de
nossas linhas de pesquisa, que é a produção e
aplicação da microalga. Além disso, dialogamos com
os produtores e identificamos o que realmente eles
precisam para podermos dar o suporte necessário",
afirma a pesquisadora.

Realização e apoio

A Feira de Inovação no Agronegócio, a Inova
Capixaba - Piscicultura In Foco, que terá como tema o
Fórum de Piscicultura, será realizada pela GFC
Eventos e conta com o apoio do Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti), do
Programa de Popular ização da Inovação -
INOVAPOP, Secretaria de Estado da Agricultura,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), Instituto
Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper), bem como o Sebrae, Ufes,
I fes  Cep id ,  P re fe i tu ra  de  Mun iz  F re i re  e
AQUINOTICIAS.COM.

Assista a entrevista completa!

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/novas-

tecnologias-para-a-producao-de-peixes/
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"Quero conhecer as tecnologias
apresentadas", diz produtor de MG
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Diorgenes Ribeiro

Em busca de conhecimento e oportunidade de
crescimento da produção de peixes em sua
propriedade, Marcos Vinicius Duarte, morador de
Mutum, em Minas Gerais, atravessou a fronteira dos
estados para buscar conhecimento.

Além disso, Marcos Vinicius veio conhecer a
metodologia para inserir sua produção no PNAE do
seu município. "Eu já trabalho com a entrega de
verduras para o Programa Nacional de Alimentação
Escolar, o PNAE. Quero buscar mais conhecimento
para aumentar minha produção de peixes para inserir
no programa em minha cidade", ressalta o produtor.

Leia Também: Novas tecnologias para a produção de
peixes

Realização e Apoio

A feira Inova Capixaba - Agricultura In Foco reuniu
diversos palestrantes do setor, em Muniz Freire, no
Sul do Espírito Santo. Realização e apoio A Feira de
Inovação no Agronegócio, a Inova Capixaba -
Piscicultura In Foco, que terá como tema o Fórum de
Piscicultura, será realizada pela GFC Eventos e conta
com o apoio do Governo do Estado, por meio da
Secretaria da Ciência, Tecnologia, Inovação e
Educação Profissional (Secti), do Programa de
Popularização da Inovação - INOVAPOP, Secretaria
de Estado da Agricultura, Abastecimento, Aquicultura
e Pesca (Seag), Instituto Capixaba de Pesquisa,
Assistência Técnica e Extensão Rural (Incaper), bem
como o Sebrae, Ufes, Ifes Cepid, Prefeitura de Muniz
Freire e AQUINOTICIAS.COM.

Assista a entrevista completa!

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/quero-conhecer-

as-tecnologias-apresentadas-diz-produtor-de-mg/
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"Quero produzir tilápia", diz empreendedor
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Diorgenes Ribeiro

Com a oportunidade de participar do Inova Capixaba -
Agricultura In Foco, o Fórum de Piscicultura, em Muniz
Freire, o empreendedor Paulo Sergio do Amaral
decidiu que quer ser o novo produtor de tilápia do
município.

"Estou procurando outra rentabilidade, além do que já
temos aqui no município. A cultura aqui é café com
leite, e esse projeto da prefeitura tem nos ajudado a
buscar uma nova via de ganho. Já sou assistido no
projeto "Mais Peixe", e estou muito satisfeito.
Participando da feira, decidi que quero ser o mais novo
produtor de peixe de Muniz Freire", afirma o
empreendedor.

Leia Também: "Quero conhecer as tecnologias
apresentadas", diz produtor de MG

Assim como Paulo Serg io ,  d iversos out ros
empreendedores estiveram no evento buscando novas
alternativas de renda.

Com a capacitação e orientações ofertadas pela
prefeitura, Incaper e demais parceiros, os produtores
saíram querendo produzir para diversificar.

Realização e apoio

A feira de Inovação no Agronegócio, a Inova Capixaba
- Piscicultura In Foco, que teve como tema o Fórum de
Piscicultura, foi realizada pela GFC Eventos e contou
com o apoio do Governo do Estado, por meio da
Secretaria da Ciência, Tecnologia, Inovação e
Educação Profissional (Secti), do Programa de
Popularização da Inovação - INOVAPOP, Secretaria
de Estado da Agricultura, Abastecimento, Aquicultura
e Pesca (Seag), Instituto Capixaba de Pesquisa,
Assistência Técnica e Extensão Rural (Incaper), bem
como o Sebrae, Ufes, Ifes Cepid, Prefeitura de Muniz
Freire e AQUINOTICIAS.COM.

Assista a entrevista completa!

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/quero-produzir-

tilapia-diz-empreendedor/
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Espírito Santo receberá 129 obras do Novo
PAC (Política)
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Flavio Cirilo

O Espírito Santo será contemplado com 129 obras do
Novo PAC - Programa de Aceleração do Crescimento .
De acordo com o senador Fabiano Contarato (PT),
somente para a área da educação serão cerca de 83
realizações.

"O governo Lula assumiu o compromisso de trabalhar
por quem mais precisa e está empenhado em
reconstruir o Brasil e resgatar a dignidade do nosso
povo!", afirma o senador.

LEIA TAMBÉM: ES sanciona lei pioneira para
valorização da agricultura irrigada

Entre os investimentos do programa do Governo
Federal previstos para a educação capixaba estão um
Instituto Federal (Ifes) para Muniz Freire. Também
contempla 36 escolas; 20 escolas de tempo integral e
27 novos ônibus escolares.

Já para a saúde, conforme aponta o parlamentar,
serão aproximadamente 37 ações. Entre elas, 26
Unidades Básicas de Saúde (UBS); 6 Centros de
Atenção Psicossocial  (CAPS) e 5 Unidades
Odontológicas Móveis (UOM).

Nas áreas do esporte e cultura, Espírito Santo deve
receber do Novo PAC 6 centros culturais (CEUs) e 3
Espaços Esportivos Comunitários.

Outras 9 obras estão previstas para a infraestrutura
social.

Conheça o Novo PAC

O Novo PAC é um programa de investimentos
coordenado pelo governo federal, em parceria com o
setor privado, estados, municípios e movimentos
sociais. Todo o esforço conjunto é para acelerar o
crescimento econômico e a inclusão social, gerando
emprego e renda, e reduzindo desigualdades sociais e
regionais.

O p rograma es tá  o rgan izado  em Med idas
Inst i tucionais e nove Eixos de Invest imento.

Dessa forma, as Medidas Institucionais são um
conjunto articulado de atos normativos de gestão e de

planejamento que contribuem para a expansão
sustentada de investimentos públicos e privados no
Brasil.

Os Eixos de Investimento são as grandes áreas de
organização do programa que reúne todas as obras e
serviços destinados à população.

O Novo PAC vai investir R$ 1,7 trilhão em todos os
estados do Brasil. Deste total, R$ 1,4 trilhão até 2026
e R$ 320,5 bilhões após 2026.

Portanto, os investimentos do programa têm
compromisso com a transição ecológica, com a
neoindustrialização, com o crescimento do País e a
geração de empregos de forma sustentável.

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/espirito-santo-

recebera-129-obras-do-novo-pac/
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Servidores do Ifes sinalizam greve para o
início de abril
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Indicativo foi aprovado em plenária nacional. No
Espírito Santo, uma assembleia vai discutir a decisão

Os técnico-administrativos e docentes dos institutos
federais (Ifes) aprovaram indicativo de greve para o
dia 3 de abril. A deliberação foi feita em plenária
realizada nesse final de semana (16 e 17), organizada
pelo Sindicato Nacional dos Servidores Federais da
Educação Básica, Profissional e Tecnológica
(Sinasefe) e da qual participaram servidores de todo o
Brasil, inclusive representantes da categoria no
Espírito Santo. A base do Sinasefe Ifes, sindicato que
representa os técnicos e docentes no Estado, já havia
aprovado o indicativo de greve para a Campanha
Salarial 2024. Agora, com a aprovação na plenária
nacional, os servidores se reunirão em assembleia,
cuja data ainda não está marcada, para ratificar ou
não a decisão. A expectativa, segundo o diretor do
Sinasefe Ifes, Marcus Podestá, é de que a decisão da
plenária nacional seja aprovada pelos servidores no
Estado, que em 7 de março, também em assembleia,
defenderam a realização da greve.

As reivindicações dos trabalhadores são recomposição
salarial, reestruturação de carreira para os técnico-
administrativos e recomposição orçamentária e de
pessoal. Marcus informa que a defasagem dos
técnicos é de 34% e a dos docentes é de 22%. Os
servidores reivindicam reajuste salarial equivalente a
essas porcentagens. Ele destaca que os trabalhadores
estão abertos à negociação, mas não aceitam é 0% de
reajuste em 2024 e 2,5% em 2025 mais 2,5% em
2026, que é a proposta do Governo Federal.

A reestruturação da carreira dos técnicos tem como
um dos objetivos pôr fim a distorções e sugere a
unificação dos níveis. Marcus exemplifica com os
níveis B, referente aos servidores com ensino
fundamental, e C, que abarca os de nível médio. Ele
explica que as funções a serem exercidas são as
mesmas, mas os salários, diferentes. Nesse caso, a
sugestão é unificar os níveis e manter, para todos, o
salário de nível médio.

A recomposição orçamentária e de pessoal leva em
consideração o lançamento do plano de expansão da
Rede Federal de Educação, com a criação de 100
novos campi de Institutos Federais no Brasil, sendo
um em Muniz Freire, sul do Espírito Santo. Marcus
destaca que no plano não há o número de vagas para

técnico-administrativos a serem criadas.

Caso os trabalhadores do Ifes iniciem de fato uma
greve em abril, será mais um passo para fortalecer, no
Espírito Santo, o que os trabalhadores dos institutos e
universidades federais têm chamado de greve
nacional da educação, que é a paralisação das
atividades nessas instituições de ensino em todo o
país. Os técnico-administrativos das universidades
federais já paralisaram.

Na Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes), a
greve deles teve início na última quarta-feira (13) .

Demandas

Os técnico-administrativos da Ufes reivindicam
reajuste salarial de 34,32%, divididos em cerca de
10% nos anos de 2024, 2025 e 2026. Contudo, o
Governo Federal não sinalizou possibilidade de
reajuste para o ano de 2024 e acenou para um
reajuste de 4,5% nos anos de 2025 e 2026. Os
servidores também reivindicam reestruturação da
carreira, já que vários cargos foram extintos, o que
impossibilita a realização de concurso público.

Nesta quinta-feira (21), a possibilidade de entrar em
estado de greve será votada pelos professores da
Ufes em assembleia às 16h, na sede da Associação
dos Docentes (Adufes) . A categoria pleiteia, em todo
o país, 22,71% de reajuste salarial em três parcelas
iguais de 7,06%, nos meses de maio de 2024, 2025 e
2026.

Outra reivindicação não atendida foi a realização do
revogaço das medidas do Governo Bolsonaro, como a
Proposta de Emenda Constitucional (PEC) nº 32, que
trata da reforma administrativa, que ainda tramita no
Congresso Nacional. Os docentes também reivindicam
a reestruturação de suas carreiras.

Soma-se a esse cenário, segundo a Adufes, a
precarização das condições de trabalho e o
subfinanciamento das universidades federais,
institutos federais e centros federais de educação
tecnológica, já que estudo do Departamento
Intersindical de Estatística e Estudos Socioeconômicos
(Dieese), aponta que 100% das universidades federais
receberam, entre 2010 e 2022, valores inferiores ao
necessário para manter o patamar de despesas por
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matrículas.

O indicativo de greve será votado por professores de
univers idades federais de todo o Brasi l .  O
posicionamento das bases será encaminhado para a
plenária do Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes), na próxima
sexta-feira (22), na qual a discussão sobre a
realização da greve será feita.

https://www.seculodiario.com.br/educacao/tecnico-
administrativos-da-ufes-iniciam-greve-nesta-quarta

Comando de greve ainda vai discutir quais são as
atividades essenciais da universidade federal

https://www.seculodiario.com.br/educacao/professores
-da-ufes-discutem-indicativo-de-greve-na-proxima-
semana

Categoria cobra reajuste de 22,7%; revogação de
medidas do Governo Bolsonaro; e fim da precarização

Site:

http://www.seculodiario.com.br/educacao/servidores-do-

ifes-sinalizam-greve-para-o-inicio-de-abril
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Projeto Maria da Penha Vai à Luta continua
percorrendo as escolas de Linhares

(Segurança)
 

PORTAL JORNAL DO NORTE / SÃO MATEUS / ES. Seg, 18 de Março de 2024
IFES GERAL

Da Redação

O ciclo de palestras segue até o dia 27 e o objetivo é o
de levar informação para os alunos dos ensinos
fundamental e médio sobre a Lei Maria da Penha e
conscientizar crianças e adolescentes sobre os direitos
das mulheres, para que elas sejam multiplicadoras
de informações acerca do tema.

O projeto Maria da Penha Vai à luta trabalha com dois
pilares: firmar as medidas protetivas das mulheres que
sofreram violência de gênero, evitando a reincidência
da agressão; e a prevenção, por meio dessas
intervenções com os alunos nas escolas, explicando o
que é um relacionamento abusivo e escala da
violência.

Veja o cronograma completo dos encontros:

19/03 Escola Efigênia Sizenando (Farias): roda de
conversa às 8:30h - PM e Creas;

21/03 Escola José de Caldas Brito: roda de conversa
matutino, 8:30 às 10h - Creas e PC. Turno vespertino,
das 14h às 16h - Creas, PC e PM;

27/03 - Ifes Linhares: Palestra turno matutino, PC e
Creas e no turno vespertino palestra - PM e Creas. Os
horários das palestras ainda não foram definidos.

Site: https://portaljornaldonorte.com.br/projeto-maria-da-

penha-vai-a-luta-continua-percorrendo-as-escolas-de-

linhares/
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Ex-aluna do Qualificar produz salgados à
base de tilápia

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES - CIDADES. Seg, 18 de Março de 2024
IFES GERAL

Diorgenes Ribeiro

Maria Helena Bicalho, ex-aluna do curso do programa
Qualificar ES Empreendedor, fez o curso presencial
ofertado no município de Muniz Freire em 2022, com a
especialização e técnicas adquiridas, empreendeu na
produção de salgados a base de tilápia. Hoje, trabalha
em uma grande cooperativa na região do Caparaó.

"Estou feliz e orgulhosa de poder estar contribuindo
para o sucesso da cooperativa na qual trabalho. Ver
esse mercado de peixe crescer em toda a região é
satisfatória", afirma Maria Helena.

Leia Também: "Quero produzi r  t i láp ia" ,  d iz
empreendedor

Com a matéria-prima da tilápia, Maria Helena tem
produzido diversos produtos à base do peixe.

Realização e apoio

A Feira de Inovação no Agronegócio, a Inova
Capixaba - Piscicultura In Foco, que terá como tema o
Fórum de Piscicultura, será realizada pela GFC
Eventos e conta com o apoio do Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti), do
Programa de Popular ização da Inovação -
INOVAPOP, Secretaria de Estado da Agricultura,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), Instituto
Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper), bem como o Sebrae, Ufes,
I fes  Cep id ,  P re fe i tu ra  de  Mun iz  F re i re  e
AQUINOTICIAS.COM.

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/ex-aluna-do-
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"O fórum é um divisor de águas", afirma
produtor
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Diorgenes Ribeiro

O médico veterinário Leandro Pinheiro da Silva
também é empreendedor no setor de piscicultura no
município de Muniz Freire. Para Leandro, o Fórum
Inova Capixaba - Agricultura in Foco, Fórum de
Piscicultura, realizado entre quinta (14) e sexta-feira
(15), foi um divisor de águas no setor.

"Foi um divisor de águas, pois divulgou nossos
produtos. Além disso, recebendo capacitação com
grandes nomes do setor de piscicultura", menciona o
veterinário.

Em parceria com seu cunhado, Leandro foi um dos
pioneiros na criação de tilápia no município de Muniz
Freire.

Leia Também: "Quero produzi r  t i láp ia" ,  d iz
empreendedor

Realização e apoio

A feira de Inovação no Agronegócio, a Inova Capixaba
- Piscicultura In Foco, que teve como tema o Fórum de
Piscicultura, será realizada pela GFC Eventos e
contou com o apoio do Governo do Estado, por meio
da Secretaria da Ciência, Tecnologia, Inovação e
Educação Profissional (Secti), do Programa de
Popularização da Inovação - INOVAPOP, Secretaria
de Estado da Agricultura, Abastecimento, Aquicultura
e Pesca (Seag), Instituto Capixaba de Pesquisa,
Assistência Técnica e Extensão Rural (Incaper), bem
como o Sebrae, Ufes, Ifes Cepid, Prefeitura de Muniz
Freire e AQUINOTICIAS.COM.

Assista a entrevista na integra!

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/o-forum-e-um-

divisor-de-aguas-afirma-produtor/
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"A região do Caparaó está se fortalecendo",
afirma Ricardo
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Diorgenes Ribeiro

Ricardo Feletti, um dos grandes empresários da região
Sul do Estado, afirma que eventos do porte da feira da
Inova Capixaba, realizada em Muniz Freire, fortalecem
não somente a cidade em si, mas todo o Caparaó.

"Após os percalços que todos nós passamos, a nossa
região do Caparaó está se fortalecendo. E se fortalece
graças a eventos como este aqui. Fortalece a base,
fortalecendo a base que é o agricultor, os demais
seguimentos se mantêm", afirma o empresário.

Leia Também: "O fórum é um divisor de águas", afirma
produtor

Realização e apoio

A feira de Inovação no Agronegócio, a Inova Capixaba
- Piscicultura In Foco, que teve como tema o Fórum de
Piscicultura, será realizada pela GFC Eventos e
contou com o apoio do Governo do Estado, por meio
da Secretaria da Ciência, Tecnologia, Inovação e
Educação Profissional (Secti), do Programa de
Popularização da Inovação - INOVAPOP, Secretaria
de Estado da Agricultura, Abastecimento, Aquicultura
e Pesca (Seag), Instituto Capixaba de Pesquisa,
Assistência Técnica e Extensão Rural (Incaper), bem
como o Sebrae, Ufes, Ifes Cepid, Prefeitura de Muniz
Freire e AQUINOTICIAS.COM.

Assista a entrevista na integra!

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/a-regiao-do-

caparao-esta-se-fortalecendo-afirma-ricardo/

486

https://aquinoticias.com/2024/03/a-regiao-do-caparao-esta-se-fortalecendo-afirma-ricardo/
https://aquinoticias.com/2024/03/a-regiao-do-caparao-esta-se-fortalecendo-afirma-ricardo/


Empresa de nutrição animal aposta no
mercado de piscicultura
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Diorgenes Ribeiro

Alessandro Gomes Quadros é assistente técnico
comercial da empresa Soma Nutrição Animal,
localizada em Rio Poma, em Minas Gerais. A empresa
esteve presente no Fórum de Piscicultura, em Muniz
Freire.

"Temos hoje uma grande parceria aqui na região com
a cooperativa Coopram, além de estarmos fornecendo
ração animal para criação de tilápia, damos o suporte
técnico necessário", menciona Alessandro.

Leia Também: "A região do Caparaó está se
fortalecendo", afirma Ricardo

Realização e apoio

A feira de Inovação no Agronegócio, a Inova Capixaba
- Piscicultura In Foco, que teve como tema o Fórum de
Piscicultura, será realizada pela GFC Eventos e
contou com o apoio do Governo do Estado, por meio
da Secretaria da Ciência, Tecnologia, Inovação e
Educação Profissional (Secti), do Programa de
Popularização da Inovação - INOVAPOP, Secretaria
de Estado da Agricultura, Abastecimento, Aquicultura
e Pesca (Seag), Instituto Capixaba de Pesquisa,
Assistência Técnica e Extensão Rural (Incaper), bem
como o Sebrae, Ufes, Ifes Cepid, Prefeitura de Muniz
Freire e AQUINOTICIAS.COM.

Assista a entrevista na integra!

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/empresa-de-

nutricao-animal-aposta-no-mercado-de-piscicultura/
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"Temos que trabalhar juntos", menciona
especialista
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Diorgenes Ribeiro

Emanuel Ramos Viguetti, Zootecnista da Empresa de
Pesquisa Agropecuária e Extensão Rural de Santa
Catarina - EPAGRI, esteve abordando o tema
Profissionalização e Viabilidade Econômica da
Piscicultura, no Fórum de Piscicultura realizado em
Muniz Freire.

Para o especialista, o clima da região do Caparaó é
muito parecido com o de Santa Catarina, isso faz com
que a produção seja um pouco parecida. Além disso, o
mesmo menciona ser necessário um trabalho em
conjunto para fortalecer o mercado de produção de
peixes.

Leia Também: Empresa de nutrição animal aposta no
mercado de piscicultura

"Tenho comentado que a cadeia produtiva da
piscicultura tem que andar de mãos dadas, pois não
há uma competição, o pessoal tem que se unir, tralhar
e andar junto para fortalecer o mercado. Tem espaço
para todos e o mercado está para peixe", diz Emanuel.

Realização e apoio

A feira de Inovação no Agronegócio, a Inova Capixaba
- Piscicultura In Foco, que teve como tema o Fórum de
Piscicultura, será realizada pela GFC Eventos e
contou com o apoio do Governo do Estado, por meio
da Secretaria da Ciência, Tecnologia, Inovação e
Educação Profissional (Secti), do Programa de
Popularização da Inovação - INOVAPOP, Secretaria
de Estado da Agricultura, Abastecimento, Aquicultura
e Pesca (Seag), Instituto Capixaba de Pesquisa,
Assistência Técnica e Extensão Rural (Incaper), bem
como o Sebrae, Ufes, Ifes Cepid, Prefeitura de Muniz
Freire e AQUINOTICIAS.COM.

Assista a entrevista na integra!

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/temos-que-

trabalhar-juntos-menciona-especialista/
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Inscrições abertas para a Olimpíada de
Agropecuária - IFES (Últimas notícias.)
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Por Editor

A 13ª Olimpíada Brasileira de Agropecuária (Obap)
está com inscrições abertas até 27 de março para
alunos de cursos técnicos. Esta competição recebe o
apoio do Ministério da Educação (MEC), por meio da
Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica
(Setec).

**Inscrições e Requisitos**

As equipes que desejam participar da Obap podem ser
formadas por estudantes dos cursos técnicos de
Agropecuária,  Agroecologia,  Meio Ambiente,
Agronegócio, Alimentos, Agroindústria e demais
cursos do Eixo Tecnológico Recursos Naturais do
Catálogo Nacional de Cursos Técnicos, tanto de
escolas públicas quanto privadas.

Para participar, é necessário que o orientador do
grupo acesse o site da Obap e inscreva sua equipe,
composta por três estudantes e pelo próprio
orientador, que deve ser docente ou técnico-
administrativo da instituição. As modalidades de
inscrição são para discentes de cursos técnicos
integrados/concomitantes ou subsequentes.

**Etapas da Competição**

A seleção da Obap é composta por duas fases. A
primeira fase consiste na aplicação de uma prova
virtual em abril, enquanto a segunda fase será
presencial e incluirá diversas provas práticas e
teóricas, a serem realizadas no Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia de São Paulo (IFSP),
Campus Barretos, no período de 19 a 22 de junho.

**Sobre a Obap**

A Olimpíada Brasileira de Agropecuária foi criada e é
organizada pelo Instituto Federal do Sul de Minas
Gerais (IFSULDEMINAS) desde 2011. O principal
objetivo da Obap é estimular o ingresso de jovens em
carreiras técnico-científicas e docentes, incentivando a
participação em atividades de iniciação científica e a
produção de tecnologia.

Neste ano, a competição conta com o apoio do
Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovações (MCTI),
por meio do Conselho Nacional de Desenvolvimento

Científico e Tecnológico (CNPq), e do Conselho
Nacional das Instituições da Rede Federal de
Educação Profissional, Científica e Tecnológica
(Conif).

Se você deseja obter mais informações sobre a Obap
e consultar o regulamento completo, acesse o site
oficial da competição. Não perca a oportunidade de
par t ic ipar  desta  o l impíada que incent iva o
desenvolvimento técnico-científico dos estudantes de
cursos técnicos na área de agropecuária.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/inscricoes-abertas-

para-a-olimpiada-de-agropecuaria-ifes/
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ProfEPT terá aula inaugural em 3 de abril. -
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Por Editor

***Educação e juventude(s) no contexto das mudanças
no mundo do trabalho e das reformas educacionais***

No dia 3 de abril, o Programa de Pós-Graduação em
Educação Profissional e Tecnológica (ProfEPT) terá
sua aula inaugural, com a presença da renomada
professora doutora Mônica Ribeiro da Silva, da
Universidade Federal do Paraná (UFPR). O tema
abordado será "Educação e juventude(s) no contexto
das mudanças no mundo do trabalho e das reformas
educacionais".

Este evento é voltado para os estudantes ingressantes
no Mestrado Profissional em Educação Profissional e
Tecnológica em Rede Nacional, para o ano de 2024. O
mestrado é ofertado em rede nacional por 40
instituições federais presentes em todos os estados
brasileiros e no Distrito Federal, com um total de 654
vagas disponíveis este ano.

A aula será transmitida ao vivo, a partir das 14h30, no
canal do Cefor no YouTube. Esta é uma oportunidade
única para os alunos e interessados em debater e
refletir sobre as transformações no mundo do trabalho
e suas repercussões no campo educacional.

É importante estarmos atentos às mudanças
constantes no mercado de trabalho, que impactam
diretamente a forma como a educação é pensada e
desenvolvida. A juventude é um grupo que se encontra
no centro dessas transformações, sendo essencial
discutir como as reformas educacionais podem
preparar os jovens para os desafios do mundo
contemporâneo.

O papel da educação na formação integral dos
indivíduos e na promoção da cidadania ativa é
fundamental. Através de debates como este, é
possível ampliar o conhecimento e encontrar soluções
para os desafios que se apresentam, garantindo uma
educação de qualidade e alinhada com as demandas
do mercado de trabalho.

Part ic ipar deste evento é uma oportunidade
enriquecedora para todos os envolvidos, permitindo a
troca de experiências e conhecimentos, e contribuindo
para o fortalecimento da educação profissional e
tecnológica no Brasil.

Não perca a chance de acompanhar essa aula
inaugural e se aprofundar nas discussões sobre
educação, juventude e trabalho, temas tão importantes
para o desenvolvimento da sociedade. Junte-se a nós
nessa jornada de aprendizado e reflexão.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/profept-tera-aula-
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Prédio da Petrobras que seria usado pelo Ifes
é demolido em Linhares
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Parte da estrutura, inclusive o prédio, de um antigo
terminal de petróleo no Norte do Espírito Santo
começou a ser demolida no último dia 12, mesmo
havendo a previsão de que a área pudesse ser
utilizada para receber mais uma unidade do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes), em Linhares.

Desativada há mais de 10 anos, a área e estrutura do
antigo Terminal de Regência (Tereg) da Petrobras se
transformaria também em um Centro de Ciência e
Educação do Instituto Brasileiro Chico Mendes de
Conservação (ICMBio). Mas o processo para
destinação da área acabou em demolição de mais de
70% da estrutura.

A demolição é resultado de uma Ação Civil Pública
(ACP) movida pelo Ministério Público Federal
(MPF/ES) que pedia a retirada do terminal do local,
por estar localizado em área de preservação
ambiental, com desova de tartarugas ameaçadas de
extinção, na região de Comboios.

A autorização foi dada também pelo Instituto Estadual
de Meio Ambiente (Iema). O órgão informou que, a
princípio, estavam sendo realizadas negociações com
o Instituto Chico Mendes de Conservação da
Biodiversidade (ICMBio) para preservar as antigas
estruturas. Mas a demolição foi autorizada após a
Petrobras env iar  um re la tór io  apontando a
necessidade de retirada da estrutura por conta de
riscos identificados.

Também era de conhecimento do MPF a intenção do
ICMBio para uso da área. O órgão informou que a
última manifestação no processo, em novembro do
ano passado, foi para o que o juiz marcasse uma
audiência com todos os envolvidos para evitar que a
demolição ocorresse. O pedido para a audiência foi
feito em fevereiro.

Já a Petrobras negou o diálogo com o ICMBio para
reaproveitamento das estruturas. A demolição,
segundo a estatal, visa a atender ao pedido da ACP
que pediu o descomissionamento - ou seja, o fim da
vida útile - do terminal. A decisão, conforme cita a
empresa, também foi informada em diversas reuniões
realizadas com o ICMBio.

A reserva biológica de Comboios é uma unidade de
conservação gerida pelo ICMBio que faz limite com a

área do terminal. Com a intenção de criar um Centro
de Ciência e Educação, o instituto afirma ter aberto
diálogo para solicitar que a estrutura fosse mantida. A
ideia era que espaços como portaria e banheiros
pudessem ser reaproveitados.

De acordo com o coordenador do ICMBio no Espírito
Santo, Joca Thomé, no local poderia ser instalado um
novo campus do Ifes voltado para a Economia do Mar,
de forma a atender à população da região da foz do
Rio Doce. Ele explicou que a área já tinha sido
transferida pelo governo do Espírito Santo para o
ICMBio, no ano passado.

Pedimos para que as edificações administrativas não
fossem demolidas para instalar tanto o Ifes quanto a
sede do ICMBio. Em um elevado que era usado para
descarregar petróleo, poderia ser instalado um mirante
turístico. A gente tem intenção de abrir o espaço nos
finais de semana para feirinhas da comunidade,
gerando trabalho e renda. Tudo isso foi apresentando
para a Petrobras. Inclusive também apresentamos a
proposta de fazer uma ciclovia ligando a vila de
Regência até a área , conta Thomé.

Depois da demolição, o diretor do ICMBio teve uma
reunião com o Iema para entender a autorização dada
pelo órgão. Após o encontro, foi acordado que o
instituto estadual vai tentar se reunir com a Petrobras
na esperança de salvar alguns ativos na região. Para
Joca, mesmo com a demolição da edificação principal,
ainda é possível salvar a rampa e os pisos de
paralelepípedo.

O que dizem as partes envolvidas

MPF

O MPF tinha conhecimento da intenção do ICMBio
para uso da área e a nossa última manifestação no
processo foi pedindo para que o juiz marcasse uma
audiência, com todos os envolvidos, para evitar que a
demol ição ocorresse. Fizemos o pedido em
novembro/23 e reiteramos a manifestação e o pedido
de agendamento da audiência no mês de fevereiro/24.

IEMA

A princípio, de fato, estavam sendo feitas tratativas
com o ICMBio para preservação de estruturas da
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antiga Tereg (Terminal de Regência). Entretanto,
baseada em um relatório da Petrobras que apontava a
necessidade de demolição das estruturas ali presentes
por conta de riscos identificados, a equipe técnica do
Iema reavaliou o posicionamento e autorizou a
desmobilização da área pela Petrobras.

O posicionamento do Iema e da Petrobras visou
eliminar os riscos e garantir a segurança de possíveis
usuários. De qualquer maneira, o Iema está em
diálogo com as entidades envolvidas para pacificar
quaisquer desentendimentos.

IFES

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) e o
ICMBio estiveram em contato no último ano para
avaliar a possibilidade de criação de um campus em
Regência, com foco em sustentabilidade e economia
do mar. O Ifes chegou a pleitear a instalação de um
novo campus junto ao Ministério da Educação (MEC),
porém ainda não houve sinalização positiva. A
instituição seguirá em diálogo para viabilização do
campus .

PETROBRAS

Segundo a estatal, o que existe é uma ação civil
pública (ACP) proposta pelos Ministérios Públicos
Federal (MPF) e Estadual do Espírito Santo (MPES),
requerendo o descomissionamento do Terminal de
Regência devido ao tempo em que o equipamento não
está operacional e a recuperação da área para que ela
volte ao estado original. A Petrobras decidiu atender
aos pedidos do Ministério Público na ACP, tendo
comunicado a decisão a todos os envolvidos, inclusive
formalmente no processo judicial .  Quanto à
participação do Ifes, a Petrobras nunca tratou com a
referida Instituição sobre este tema.

A Petrobras descomissionará o Terminal de Regência
atendendo ao pedido do Ministério Público na Ação
Civil Pública bem como à legislação ambiental e às
resoluções da Agência Nacional do Petróleo, Gás
Natural e Biocombustíveis (ANP), que determinam o
adequado tratamento de instalações após o final de
sua vida útil.

O ICMBio é parte na ACP e tem ciência da
manifestação formal da Petrobras no processo, datada
de 13/09/2022. A decisão da Petrobras também foi
informada em diversas reuniões realizadas com o
ICMBio. Nesse contexto, a Petrobras reafirma seu
compromisso com a conformidade lega l ,  a
responsabilidade ambiental e social, a transparência, a
boa-fé, a lealdade processual e a ética nas suas
operações.

As operações com petróleo no Terminal de Regência
foram encerradas em fevereiro de 2006 devido à
entrada em operação do Terminal Norte Capixaba
(TNC), situado em São Mateus.

Entre dezembro de 2009 e abril de 2010, foram
realizadas operações de recebimento de água para
um projeto piloto de injeção de água em poços. O
projeto não foi continuado por inviabilidade técnica e,
desde então, o terminal está inoperante.

Site: http://sitedelinhares.com.br/noticias/geral/predio-

da-petrobras-que-seria-usado-pelo-ifes-e-demolido-em-

linhares
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Assista aos destaques desta terça-feira do
EStúdio 360
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ES 360

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) obteve
sua primeira patente verde , um título relacionado a
eventos tecnológicos de sustentabilidade. Trata-se de
um equipamento para compostagem doméstica
chamado Mobio. Jacqueline Bringhenti, Cátia Broeto
Miller e Rafaela Recla Cometti, que estiveram
envolvida no projeto, explicam a uti l idade do
equipamento.

O dia 19 de março é comemorado o Dia do Artesanato
no Espírito Santo . São cerca de 12 mil artesãos
oficialmente registrados no Brasil, mas estima-se que
cerca de 40 mil pessoas trabalhem com artesanato no
estado, movimentando até R$ 2 bilhões por ano na
economia local. A presidente da Confederação
Brasileira dos Artesãos, Maria das Graças Reis Costa,
e o presidente da Aderes, Alberto Farias Gavini Filho,
discutem a importância e os desafios enfrentados
pelos artesãos capixabas.

Empresas estão cada vez mais investindo na saúde
mental de seus funcionários , compreendendo que
isso não é um gasto, mas sim um investimento para
aumentar a performance. O ambiente de trabalho,
onde os colaboradores passam a maior parte do dia,
precisa ser acolhedor e saudável. O empresário Caio
Fontes, que é especialista em neurociência e
comportamento humano, auxilia as empresas a
lidarem com problemas como o burnout.

A partir do dia primeiro de abril, todos os 78 municípios
do Espírito Santo poderão emitir o novo modelo da
carteira de identidade nacional . A perita oficial criminal
Juliana Arosio Sales, do gabinete da polícia científica
do estado, explica que todos os postos irão emitir
apenas o novo modelo.

Assista

Site: https://es360.com.br/tv-capixaba/assista-aos-

destaques-desta-terca-feira-do-estudio-360-120
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Workshop na Cidade da Inovação debate
mobilidade elétrica e sustentabilidade

(Espírito Santo)
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Bruna Jureves

A Cidade da Inovação se prepara para sediar um
evento de extrema importância para o futuro da
mobilidade urbana: o Workshop de Mobilidade
Elétrica, Eficiência Energética e Sustentabilidade,
organizado pelo Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).
Marcado para o dia 21 de março, este workshop
reunirá especialistas, autoridades e interessados no
assunto para discutir os desafios e avanços nessa
área crucial para o desenvolvimento sustentável das
cidades.

Em um contexto global de crescente preocupação com
o meio ambiente e a otimização dos recursos
energéticos, iniciativas como essa se tornam
essenciais para orientar políticas públicas e práticas
empresariais em direção a uma mobilidade mais limpa
e eficiente.

Uma das principais atrações do evento será o
encerramento do Projeto FAPES Mobilidade Elétrica,
que apresentará os resultados de três anos de
pesquisa e desenvolvimento nesta área. Além disso,
está previsto o lançamento de um livro sobre o projeto,
destacando as inovações que podem transformar o
cenário da mobilidade urbana nos próximos anos.

Outra iniciativa de destaque é o início do curso de
Montagem e Manutenção de Veículos Elétricos leves e
de duas rodas, resultado da colaboração entre o
projeto EnergIFE e o programa MEC/SETEC. Essa
iniciativa não apenas capacita profissionais em um
campo em ascensão, mas também impulsiona o
desenvolvimento de tecnologias sustentáveis na
indústria automotiva.

A programação do workshop inclui palestras com
especialistas renomados, abordando temas como
Perspectivas do Setor Elétrico sobre Eletromobilidade,
Mobil idade Elétr ica no contexto brasi leiro, e
apresentação do 3º Anuário da Mobilidade Elétrica.
Além disso, haverá uma exposição de Veículos
Elétricos Leves, Levíssimos e de Duas Rodas, bem
como empresas ligadas a Energias Renováveis,
Eficiência Energética e Tecnologias Sustentáveis.

Os interessados em participar como expositores
podem se inscrever através do link disponível aqui . As
inscrições para o workshop estão abertas aqui, é
importante destacar que as vagas são limitadas.

Site: https://movnews.com.br/espirito-
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Ifes recebe patente verde por criação de
equipamento para compostagem
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ES 360

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) obteve
sua primeira patente verde, um título relacionado a
eventos tecnológicos de sustentabilidade. Trata-se de
um equipamento para compostagem doméstica
chamado Mobio. Jacqueline Bringhenti, Cátia Broeto
Miller e Rafaela Recla Cometti, que estiveram
envolvida no projeto, explicam a uti l idade do
equipamento.

O sistema compacto foi desenvolvido para atender às
necessidades das pessoas que vivem em espaços
pequenos, como apartamentos, onde o espaço para
compostagem é limitado. O Mobio foi projetado para
ser prático e esteticamente agradável, permitindo que
seja integrado aos ambientes domésticos, como
varandas ou salas.

Ele funciona em módulos, onde o usuário pode
adicionar quantas gavetas forem necessárias para
atender à demanda de compostagem da família. Cada
gaveta tem um espaço para colocar resíduos
orgânicos e materiais secos, facilitando o processo de
decomposição.

O diferencial do Mobio está em sua abordagem
interdiscipl inar,  que uniu conhecimentos em
tecnologias sustentáveis, saúde ambiental e design. O
projeto foi desenvolvido ao longo de dois anos e
continua em evolução, buscando tornar-se acessível a
um público mais amplo. A ideia é que, no futuro, o
Mobio seja uma patente social, permitindo que as
pessoas possam imprimir e utilizar o equipamento em
suas casas, contribuindo assim para a prática da
compostagem e para a promoção da sustentabilidade.

Site: https://es360.com.br/tv-capixaba/ifes-recebe-

patente-verde-por-criacao-de-equipamento-para-
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Inscrições abertas na Incubadora do Ifes para
novos negócios - IFES (Últimas notícias.)
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Por Editor

A Incubadora do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes) está com inscrições abertas para o programa de
incubação de empreendimentos inovadores. O edital é
de fluxo contínuo e as inscrições podem ser feitas até
o dia 10 de cada mês.

### Processo de Inscrição

Para se inscrever, os interessados devem acessar o
Formulário Eletrônico disponível no link oficial da
Incubadora  do  I f es .  O  p rog rama o fe rece
oportunidades nos 14 Núcleos Incubadores de
Empreendimentos (NIEs), localizados em diferentes
campi do Ifes. É importante que a proposta apresente
aderência a uma ou mais áreas de atuação dos NIEs e
indique a ordem de preferência para atendimento ao
empreendedor.

### Público-Alvo

O  p r o g r a m a  d e  i n c u b a ç ã o  d e s t i n a - s e  a
empreendedores que desejam iniciar e desenvolver
ideias, processos, projetos e negócios nas áreas
sociais, tradicionais, culturais e de base tecnológica.
D i v e r s o s  t i p o s  d e  e m p r e e n d i m e n t o s  s ã o
contemplados, como startups, spin-offs, MEIs,
associações, cooperativas, fundações, ONGs, entre
outros.

### Processo de Seleção

O processo de seleção será conduzido pela banca de
seleção de empreendimentos da Incubadora do Ifes e
dividido em duas etapas: Habilitação e Manifestação
de aceite, e Análise do formulário de inscrição e
Entrevista. Todas as informações necessárias estão
disponíveis no site oficial da Agifes. Dúvidas sobre o
edital podem ser encaminhadas para o e-mail oficial
da incubadora.

### Modalidades de Incubação

O programa de Incubação oferece duas modalidades:
residente, com uso de espaço físico e demais apoios
oferecidos pela Incubadora, e não residente, sem a
necessidade de uso de espaço físico. Ambas
m o d a l i d a d e s  g a r a n t e m  s u p o r t e  p a r a  o
d e s e n v o l v i m e n t o  d o  e m p r e e n d i m e n t o .

### Incubadora do Ifes

A Incubadora do Ifes é um ambiente organizacional e
educacional desenvolvido para oferecer suporte a
empreendimentos inovadores. A residência temporária
oferecida aos empreendedores inclui capacitação,
infraestrutura física, serviços, laboratórios de pesquisa,
mentoria e assessoria gerencial.

Para mais informações e para acessar o edital
completo, visite o site oficial da Agifes. A Incubadora
do Ifes visa promover a evolução e consolidação de
empreendimentos inovadores com projetos que
tragam benefícios para a sociedade.

### Conclusão

Não perca a oportunidade de participar do programa
de incubação da Incubadora do Ifes. Inscreva-se até o
dia 10 de cada mês e dê o primeiro passo para
desenvolver sua ideia empreendedora. A Incubadora
oferece todo o suporte necessário para que seu
projeto inovador se torne realidade. Aproveite essa
chance e faça parte desse ecossistema de inovação e
empreendedorismo.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/inscricoes-abertas-

na-incubadora-do-ifes-para-novos-negocios-ifes/
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Projeto Maria da Penha Vai à Luta continua
percorrendo as escolas de Linhares

 

NORTE NOTÍCIA / ES - CIDADE. Ter, 19 de Março de 2024
IFES GERAL

Norte Notícia

O ciclo de palestras segue até o dia 27 e o objetivo é o
de levar informação para os alunos dos ensinos
fundamental e médio sobre a Lei Maria da Penha e
conscientizar crianças e adolescentes sobre os direitos
das mulheres, para que elas sejam multiplicadoras de
informaçõe s acerca do tema.

O projeto Maria da Penha Vai à luta trabalha com dois
pilares: firmar as medidas protetivas das mulheres que
sofreram violência de gênero, evitando a reincidência
da agressão; e a prevenção, por meio dessas
intervenções com os alunos nas escolas, explicando o
que é um relacionamento abusivo e escala da
violência.

Veja o cronograma completo dos encontros:

19/03 Escola Efigênia Sizenando (Farias): roda de
conversa às 8:30h - PM e Creas;

21/03 Escola José de Caldas Brito: roda de conversa
matutino, 8:30 às 10h - Creas e PC. Turno vespertino,
das 14h às 16h - Creas, PC e PM;

27/03 - Ifes Linhares: Palestra turno matutino, PC e
Creas e no turno vespertino palestra - PM e Creas. Os
horários das palestras ainda não foram definidos.

Site: https://nortenoticia.com.br/projeto-maria-da-penha-

vai-a-luta-continua-percorrendo-as-escolas-de-linhares/
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Melhoria na alfabetização: Aracruz supera a
media do estado no Programa de Avaliação

da Educação Básica do Espírito Santo
(PAEBES)

 

JORNAL ENTRE VISTA ONLINE / ES - NOTÍCIAS. Ter, 19 de Março de 2024
IFES GERAL

A Secretaria de Educação (Semed) da Prefeitura de
Aracruz participou nesta última quarta-feira (3), na
Cidade da Inovação - IFES - em Vitória, da cerimônia
de abertura do Programa de Mentoria para Gestores
Educacionais / 2024. O município esteve representado
pela secretária da Semed, Jenilza Spinassé, pela
Coordenadora Municipal do PAEBES, Lucimara
Machado, pela Articuladora Municipal da RENALFA,
Vanderleia Suprani e pela Coordenadora do Setor de
Educação Infantil, Jocenir Elaine David.

Na ocasião, durante o evento, foram apresentados os
resultados obtidos pela Redes Estadual e Municipais
de Ensino no Programa de Avaliação da Educação
Básica do Espírito Santo (PAEBES) e PAEBES ALFA.
Esses resultados são referentes às avaliações que
foram realizadas com as turmas de 2º e 5º ano em
língua portuguesa - leitura e escrita - e matemática no
ano 2023.

Desta forma, após a aplicação das avaliações, e a
partir da análise desses resultados, foram traçadas
metas para que as redes pudessem avançar até atingir
um nível avançado de rendimento. Para inspirar essas
tomadas de decisões que orientam o alcance das
metas, foi aberto o programa de mentorias para os
gestores educacionais para levar à condução de
reflexões que possibilitam vislumbrar novas ações.

"Para a nossa alegria, o estado do Espírito Santo está
vibrando com a melhoria na alfabetização. Nossos
índices já começam a evidenciar melhorias e isso se
deve ao belíssimo trabalho que cada professor
desenvolve. É possível sim continuar crescendo nos
índices e alfabetizando as nossas crianças na idade
certa", disse Jenilza.

Confira abaixo os resultados obtidos pela Rede
Municipal de Aracruz. Houve um crescimento
considerável nos resultados do PAEBES E PAEBES
ALFA.

ARACRUZ ESPÍRITO SANTO

LEITURA E ESCRITA = + 43 LEITURA E ESCRITA =
+40

LEITURA = + 63 LEITURA = +47

MATEMÁTICA= +31 MATEMÁTICA = +14

ESCRITA= +38 ESCRITA = +38

Fonte: Prefeitura de Aracruz.

Site: https://jornalentrevista.com.br/melhoria-na-

alfabetizacao-aracruz-supera-a-media-do-estado-no-

programa-de-avaliacao-da-educacao-basica-do-espirito-

santo-paebes/
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Em 2024, Ifes São Mateus quer discutir
novos cursos

 

TRIBUNA DO CRICARÉ ONLINE / ES - GERAL. Ter, 19 de Março de 2024
IFES GERAL

Tatiana Milanez

O campus de São Mateus do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) iniciou o ano letivo de 2024 com
novas instalações e abertura de uma nova turma do
curso técnico integrado em eletrotécnica. Diretor-geral
da Instituição, Eros Silva Spalla, detalha que foram
abertas três novas salas de aula e dois novos
laboratórios, um de informática com 40 computadores
e um de eficiência energética. Uma das novas salas
está destinada para práticas de arte e cultura.

Eros ressalta que para o ano letivo de 2024, está
prevista a ampliação das visitas técnicas, aquisição de
novos equipamentos para sala de aula e laboratórios,
além da discussão de novos cursos, bem como a
ampliação de vagas no curso de Engenharia Elétrica.

De acordo com o diretor, atualmente o Ifes conta com
12 salas de aula e mais de 17 laboratórios que
contemplam as áreas de Mecânica, Elétrica, Química,
Biologia, Informática, entre outros. "Também contamos
com corpo técnico altamente qualificado, tendo
professores e técnicos-admin is t ra t ivos com
especializações, mestrados e doutorados, atendendo
aproximadamente mil estudantes" - frisa.

CURSOS

Segundo Eros, o Instituto oferece dois tipos de pós-
graduação ao nível de especialização: uma em
práticas educacionais e outra em eficiência energética
industrial. "Ao nível de mestrado, o campus possui
uma parceria com o campus Vitória, onde os alunos
podem ser orientados pelos professores de São
Mateus e desenvolver suas pesquisas localmente" -
explica.

"Temos pesquisas em andamento nas áreas de
simulações numéricas, mecânica de fluidos, eficiência
energética e educação. Na extensão, ações na área
de inclusão social, pimenta rosa, curso de instalador
fotovoltaico, robótica, para citar alguns" - reforça.

Foto do destaque: Divulgação

Site: https://tconline.com.br/em-2024-ifes-sao-mateus-

quer-discutir-novos-cursos/
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Projeto "Maria da Penha Vai à Luta"
continua percorrendo as escolas de Linhares

 

HOJE NOTÍCIAS  / ES - GERAL - pág.: 06. Ter, 19 de Março de 2024
IFES GERAL

A Prefeitura de Linhares, por meio da Secretaria
Municipal de Assistência Social em parceria com as
Polícias Civil e Militar, continua percorrendo as escolas
de Linhares com o projeto Maria da Penha Vai à Luta.

O ciclo de palestras segue até o dia 27 e o objetivo é o
de levar informação para os alunos dos ensinos
fundamental e médio sobre a Lei Maria da Penha e
conscientizar crianças e adolescentes sobre os direitos
das mulheres, para que elas sejam multiplicadoras de
informação acerca do tema.

O projeto Maria da Penha Vai à luta trabalha com dois
pilares: firmar as medidas protetivas das mulheres que
sofreram violência de gênero, evitando a reincidência
da agressão; e a prevenção, por meio dessas
intervenções com os alunos nas escolas, explicando o
que é um relacionamento abusivo e escala da
violência.

Veja o cronograma completo dos encontros: 19/03
Escola Efigênia Sizenando (Farias): roda de conversa
às 8:30h - PM e Creas; 21/03 Escola José de Caldas
Brito: roda de conversa matutino, 8:30 às 10h - Creas
e PC. Turno vespertino, das 14h às 16h - Creas, PC e
PM; 27/03 - Ifes Linhares: Palestra turno matutino, PC
e Creas e no turno vespertino palestra - PM e Creas.
Os horários das palestras ainda não foram definidos
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Aracruz supera a média do estado no
Programa de Avaliação da Educação Básica

do Espírito Santo
 

CORREIO DO ESTADO / ES - GERAL - pág.: 07. Ter, 19 de Março de 2024
IFES GERAL

A Secretaria de Educação (Semed), da Prefeitura de
Aracruz, participou, no último dia 13, na Cidade da
Inovação - IFES - em Vitória, da cerimônia de abertura
do Programa de Mentoria para Gestores Educacionais
/ 2024. O município esteve representado pela
secretária da Semed, Jenilza Spinassé, pela
coordenadora municipal do PAEBES, Lucimara
Machado, pela articuladora municipal da RENALFA,
Vanderleia Suprani e pela coordenadora do Setor de
Educação Infantil, Jocenir Elaine David.

Durante o evento, foram apresentados os resultados
obtidos pela Rede Estadual e Municipais de Ensino no
Programa de Avaliação da Educação Básica do
Espírito Santo (PAEBES) e PAEBES ALFA. Esses
resultados são referentes às avaliações que foram
realizadas com as turmas de 2º e 5º ano em língua
portuguesa - leitura e escrita - e matemática no ano
2023.

Desta forma, após a aplicação das avaliações, e a
partir da análise desses resultados, foram traçadas
metas para que as redes pudessem avançar até atingir
um nível avançado de rendimento.

Para inspirar essas tomadas de decisões que orientam
o alcance das metas, foi aberto o programa de
mentorias para os gestores educacionais para levar à
condução de reflexões que possibilitam vislumbrar
novas ações.

"Para a nossa alegria, o estado do Espírito Santo está
vibrando com a melhoria na alfabetização. Nossos
índices já começam a evidenciar melhorias e isso se
deve ao belíssimo trabalho que cada professor
desenvolve.

É possível sim continuar crescendo nos índices e
alfabetizando as nossas crianças na idade certa",
disse Jenilza.

Confira ao lado os resultados obtidos pela Rede
Municipal de Aracruz. Houve um crescimento
considerável nos resultados do PAEBES E PAEBES
ALFA
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Aracruz supera a média do estado no
Programa de Avaliação da Educação Básica

do Espírito Santo
 

CORREIO DO ESTADO ONLINE / ES - NOTICIAS. Ter, 19 de Março de 2024
IFES GERAL

A Secretaria de Educação (Semed), da Prefeitura de
Aracruz, participou, no último dia 13, na Cidade da
Inovação - IFES - em Vitória, da cerimônia de abertura
do Programa de Mentoria para Gestores Educacionais
/ 2024. O município esteve representado pela
secretária da Semed, Jeni lza Spinassé, pela
coordenadora municipal do PAEBES, Lucimara
Machado, pela articuladora municipal da RENALFA,
Vanderleia Suprani e pela coordenadora do Setor de
Educação Infantil, Jocenir Elaine David.

Durante o evento, foram apresentados os resultados
obtidos pela Rede Estadual e Municipais de Ensino no
Programa de Avaliação da Educação Básica do
Espírito Santo (PAEBES) e PAEBES ALFA. Esses
resultados são referentes às avaliações que foram
realizadas com as turmas de 2º e 5º ano em língua
portuguesa - leitura e escrita - e matemática no ano
2023.

Desta forma, após a aplicação das avaliações, e a
partir da análise desses resultados, foram traçadas
metas para que as redes pudessem avançar até atingir
um nível avançado de rendimento. Para inspirar essas
tomadas de decisões que orientam o alcance das
metas, foi aberto o programa de mentorias para os
gestores educacionais para levar à condução de
reflexões que possibilitam vislumbrar novas ações.

"Para a nossa alegria, o estado do Espírito Santo está
vibrando com a melhoria na alfabetização. Nossos
índices já começam a evidenciar melhorias e isso se
deve ao belíssimo trabalho que cada professor
desenvolve. É possível sim continuar crescendo nos
índices e alfabetizando as nossas crianças na idade
certa", disse Jenilza.

Confira abaixo os resultados obtidos pela Rede
Municipal de Aracruz. Houve um crescimento
considerável nos resultados do PAEBES E PAEBES
ALFA.

ARACRUZ ESPÍRITO SANTO

LEITURA E ESCRITA = + 43 LEITURA E ESCRITA =
+40

LEITURA = + 63 LEITURA = +47

MATEMÁTICA= +31 MATEMÁTICA = +14

ESCRITA= +38 ESCRITA = +38

Site:

https://www.correiodoestadoonline.com.br/noticia/educa

cao/aracruz-supera-a-media-do-estado-no-programa-de-

avaliacao-da-educacao-basica-do-espirito-santo-
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Em 2024, Ifes São Mateus quer discutir
novos cursos

 

TRIBUNA DO CRICARÉ JORNAL / ES - GERAL - pág.: 06. Ter, 19 de Março de 2024
IFES GERAL

São Mateus - O campus de São Mateus do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) iniciou o ano letivo
de 2024 com novas instalações e abertura de uma
nova turma do curso técnico in tegrado em
Eletrotécnica. Diretor- geral da Instituição, Eros Silva
Spalla detalha que foram abertas três novas salas de
aula e dois novos laboratórios, um de informática com
40 computadores e um de eficiência energética.

Uma das novas salas está destinada para práticas de
arte e cultura.

Eros ressalta que para o ano letivo de 2024, está
prevista a ampliação das visitas técnicas, aquisição de
novos equipamentos para sala de aula e laboratórios,
além da discussão de novos cursos, bem como a
ampliação de vagas no curso de Engenharia Elétrica.

De acordo com o diretor, atualmente o Ifes conta com
12 salas de aula e mais de 17 laboratórios que
contemplam as áreas de Mecânica, Elétrica, Química,
Biologia, Informática, entre outros. "Também contamos
com corpo técnico altamente qualificado, tendo
professores e técnicos-admin is t ra t ivos com
especializações, mestrados e doutorados, atendendo
aproximadamente mil estudantes" - frisa.

CURSOS Segundo Eros, o Instituto oferece dois tipos
de pós-graduação ao nível de especialização: uma em
práticas educacionais e outra em eficiência energética
industrial.

"Ao nível de mestrado, o campus possui uma parceria
com o campus Vitória, onde os alunos podem ser
orientados pelos professores de São Mateus e
desenvolver suas pesquisas localmente" - explica.

"Temos pesquisas em andamento nas áreas de
simulações numéricas, mecânica de fluidos, eficiência
energética e educação.

Na extensão, ações na área de inclusão social,
pimenta rosa, curso de instalador fotovoltaico,
robótica, para citar alguns" - reforça.

Neste ano foram abertas três novas salas de aula e
dois novos laboratórios no campus de São Mateus do
Ifes.
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Em 2024, Ifes quer discutir novos cursos
para o campus de São Mateus >06

 

TRIBUNA DO CRICARÉ JORNAL / ES - CAPA - pág.: 01. Ter, 19 de Março de 2024
IFES GERAL

Em 2024, Ifes quer discutir novos cursos para o
campus de São Mateus 06
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Após 10 horas de julgamento, "Maníaco da
Tesoura" é condenado a 150 anos de prisão

(Segurança)
 

PORTAL JORNAL DO NORTE / SÃO MATEUS / ES. Ter, 19 de Março de 2024
IFES GERAL

Da Redação

Após 10 horas de julgamento, que se estendeu de 9h
às 19h desta segunda-feira (18), Edmar Silva
Rodrigues Júnior, de 50 anos, também conhecido
como Maníaco da Tesoura, foi condenado a 150 de
prisão.

O homem é acusado de cometer pelo menos seis
assassinatos e uma tentativa de homicídio, em
dezembro de 2010.

De acordo com a acusação, Edmar tinha como alvo
prostitutas e usuárias de drogas. Os crimes foram
cometidos na Serra e, na época de sua prisão, o réu
confessou a autoria.

Segundo a advogada de defesa de Edmar, Jamilly
Bonato, o réu foi considerado culpado pela maioria dos
jurados em uma votação apertada.

A  advogada  a lega  que  de tec tou  a lgumas
inconsistências em relação à pena atribuída ao réu e
adiantou que a defesa apresentou um recurso de
apelação para que a condenação seja revista.

Segundo a advogada, isso se dá por conta de um
possível erro ou injustiça no tocante à aplicação da
pena. A condenação foi analisada como excessiva por
parte da equipe de defesa.

Além de Jamilly, a defesa contou com a participação
de Igor Hortelan, Ojana Nogueira e Sthephany Dias.
Hortelan também confirmou a apelação por parte da
equipe jurídica.

Edmar foi preso em dezembro de 2010. Na época, ele
era agente penitenciário e, de acordo com a polícia,
confessou ter cometido os crimes para combater o
tráfico de drogas e a prostituição.

Em sua confissão, o acusado disse à Polícia Civil que,
para executar as vítimas, usava faca, tesoura e
camisas da Swat, boné e boina da Secretaria de
Estado da Justiça (Sejus). Ele contou que abordava as
mulheres se passando por policial.

A polícia conseguiu chegar até o acusado por meio de
um carro encontrado no bairro Jardim Limoeiro, na
Serra. Moradores do bairro e uma das vítimas, que
conseguiu sobreviver ao ataque de Edmar, ajudaram a
identificar a placa do veículo.

O ciclo de palestras segue até o dia 27 e o objetivo é o
de levar informação para os alunos dos ensinos
fundamental e médio sobre a Lei Maria da Penha e
conscientizar crianças e adolescentes sobre os direitos
das mulheres, para que elas sejam multiplicadoras
de informações acerca do tema.

O projeto Maria da Penha Vai à luta trabalha com dois
pilares: firmar as medidas protetivas das mulheres que
sofreram violência de gênero, evitando a reincidência
da agressão; e a prevenção, por meio dessas
intervenções com os alunos nas escolas, explicando o
que é um relacionamento abusivo e escala da
violência.

Veja o cronograma completo dos encontros:

19/03 Escola Efigênia Sizenando (Farias): roda de
conversa às 8:30h - PM e Creas;

21/03 Escola José de Caldas Brito: roda de conversa
matutino, 8:30 às 10h - Creas e PC. Turno vespertino,
das 14h às 16h - Creas, PC e PM;

27/03 - Ifes Linhares: Palestra turno matutino, PC e
Creas e no turno vespertino palestra - PM e Creas. Os
horários das palestras ainda não foram definidos.

Site: https://portaljornaldonorte.com.br/apos-10-horas-

de-julgamento-maniaco-da-tesoura-e-condenado-a-150-

anos-de-prisao/
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Equipamento de compostagem doméstica foi
desenvolvido por equipes do Ifes e da Ufes

 

TV CAPIXABA / BAND / ES - ESTÚDIO 360. Ter, 19 de Março de 2024
IFES GERAL

Rafaela Recla Cometti:mestre em tecnologias
sustentáveis, Katia Broeto: doutora em arquitetura e
urbanismo, Jacqueline Bringhenti: doutora em saúde
ambiental

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/19/TVCAPIXABABA

NDES-12.11.57-12.23.13-1710867813.mp4
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Prédio da Petrobras que seria usado pelo Ifes
é demolido em Linhares (Economia do ES)

 

A GAZETA ONLINE / VITÓRIA / ES. Ter, 19 de Março de 2024
IFES GERAL

Leticia Orlandi

Repórter
/

labrantes@redegazeta.com.br

Parte da estrutura, inclusive o prédio, de um antigo
terminal de petróleo no Norte do Espírito Santo
começou a ser demolida no último dia 12, mesmo
havendo a previsão de que a área pudesse ser
utilizada para receber mais uma unidade do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) , em Linhares .

Desativada há mais de 10 anos, a área e estrutura do
antigo Terminal de Regência (Tereg) da Petrobras se
transformaria também em um Centro de Ciência e
Educação do Instituto Brasileiro Chico Mendes de
Conservação (ICMBio). Mas o processo para
destinação da área acabou em demolição de mais de
70% da estrutura.

A demolição é resultado de uma Ação Civil Pública
(ACP) movida pelo Ministério Público Federal
(MPF/ES) que pedia a retirada do terminal do local,
por estar localizado em área de preservação
ambiental, com desova de tartarugas ameaçadas de
extinção, na região de Comboios.

A autorização foi dada também pelo Instituto Estadual
de Meio Ambiente (Iema) . O órgão informou que, a
princípio, estavam sendo realizadas negociações com
o Instituto Chico Mendes de Conservação da
Biodiversidade (ICMBio) para preservar as antigas
estruturas. Mas a demolição foi autorizada após a
Petrobras env iar  um re la tór io  apontando a
necessidade de retirada da estrutura por conta de
riscos identificados.

Também era de conhecimento do MPF a intenção do
ICMBio para uso da área. O órgão informou que a
última manifestação no processo, em novembro do
ano passado, foi para o que o juiz marcasse uma
audiência com todos os envolvidos para evitar que a
demolição ocorresse. O pedido para a audiência foi
feito em fevereiro.

Já a Petrobras negou o diálogo com o ICMBio para
reaproveitamento das estruturas. A demolição,

segundo a estatal, visa a atender ao pedido da ACP
que pediu o descomissionamento - ou seja, o fim da
vida útile - do terminal. A decisão, conforme cita a
empresa, também foi informada em diversas reuniões
realizadas com o ICMBio.

A reserva biológica de Comboios é uma unidade de
conservação gerida pelo ICMBio que faz limite com a
área do terminal. Com a intenção de criar um Centro
de Ciência e Educação, o instituto afirma ter aberto
diálogo para solicitar que a estrutura fosse mantida. A
ideia era que espaços como portaria e banheiros
pudessem ser reaproveitados.

De acordo com o coordenador do ICMBio no Espírito
Santo, Joca Thomé, no local poderia ser instalado um
novo campus do Ifes voltado para a Economia do Mar,
de forma a atender à população da região da foz do
Rio Doce. Ele explicou que a área já tinha sido
transferida pelo governo do Espírito Santo para o
ICMBio, no ano passado.

"Pedimos para que as edificações administrativas não
fossem demolidas para instalar tanto o Ifes quanto a
sede do ICMBio. Em um elevado que era usado para
descarregar petróleo, poderia ser instalado um mirante
turístico. A gente tem intenção de abrir o espaço nos
finais de semana para feirinhas da comunidade,
gerando trabalho e renda. Tudo isso foi apresentando
para a Petrobras. Inclusive também apresentamos a
proposta de fazer uma ciclovia ligando a vila de
Regência até a área", conta Thomé.

Depois da demolição, o diretor do ICMBio teve uma
reunião com o Iema para entender a autorização dada
pelo órgão. Após o encontro, foi acordado que o
instituto estadual vai tentar se reunir com a Petrobras
na esperança de salvar alguns ativos na região. Para
Joca, mesmo com a demolição da edificação principal,
ainda é possível salvar a rampa e os pisos de
paralelepípedo.

MPF

"O MPF tinha conhecimento da intenção do ICMBio
para uso da área e a nossa última manifestação no
processo foi pedindo para que o juiz marcasse uma
audiência, com todos os envolvidos, para evitar que a
demol ição ocorresse. Fizemos o pedido em
novembro/23 e reiteramos a manifestação e o pedido
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de agendamento  da  aud iênc ia  no  mês de
fevere i ro /24 . "

IEMA

"A princípio, de fato, estavam sendo feitas tratativas
com o ICMBio para preservação de estruturas da
antiga Tereg (Terminal de Regência). Entretanto,
baseada em um relatório da Petrobras que apontava a
necessidade de demolição das estruturas ali presentes
por conta de riscos identificados, a equipe técnica do
Iema reavaliou o posicionamento e autorizou a
desmobilização da área pela Petrobras.

O posicionamento do Iema e da Petrobras visou
eliminar os riscos e garantir a segurança de possíveis
usuários. De qualquer maneira, o Iema está em
diálogo com as entidades envolvidas para pacificar
quaisquer desentendimentos."

IFES

"O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) e o
ICMBio estiveram em contato no último ano para
avaliar a possibilidade de criação de um campus em
Regência, com foco em sustentabilidade e economia
do mar. O Ifes chegou a pleitear a instalação de um
novo campus junto ao Ministério da Educação (MEC),
porém ainda não houve sinalização positiva. A
instituição seguirá em diálogo para viabilização do
campus".

PETROBRAS

Segundo a estatal, o que existe é uma ação civil
pública (ACP) proposta pelos Ministérios Públicos
Federal (MPF) e Estadual do Espírito Santo (MPES),
requerendo o descomissionamento do Terminal de
Regência devido ao tempo em que o equipamento não
está operacional e a recuperação da área para que ela
volte ao estado original. A Petrobras decidiu atender
aos pedidos do Ministério Público na ACP, tendo
comunicado a decisão a todos os envolvidos, inclusive
formalmente no processo judicial .  Quanto à
participação do Ifes, a Petrobras nunca tratou com a
referida Instituição sobre este tema.

A Petrobras descomissionará o Terminal de Regência
atendendo ao pedido do Ministério Público na Ação
Civil Pública bem como à legislação ambiental e às
resoluções da Agência Nacional do Petróleo, Gás
Natural e Biocombustíveis (ANP), que determinam o
adequado tratamento de instalações após o final de
sua vida útil.

O ICMBio é parte na ACP e tem ciência da
manifestação formal da Petrobras no processo, datada
de 13/09/2022. A decisão da Petrobras também foi

informada em diversas reuniões realizadas com o
ICMBio. Nesse contexto, a Petrobras reafirma seu
compromisso com a conformidade lega l ,  a
responsabilidade ambiental e social, a transparência, a
boa-fé, a lealdade processual e a ética nas suas
operações.

As operações com petróleo no Terminal de Regência
foram encerradas em fevereiro de 2006 devido à
entrada em operação do Terminal Norte Capixaba
(TNC), situado em São Mateus.

Entre dezembro de 2009 e abril de 2010, foram
realizadas operações de recebimento de água para
um projeto piloto de injeção de água em poços. O
projeto não foi continuado por inviabilidade técnica e,
desde então, o terminal está inoperante.

Site: https://www.agazeta.com.br/es/economia/predio-da-

petrobras-que-seria-usado-pelo-ifes-e-demolido-em-

linhares-0324
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Exposição Cientistas Brasileiras ganha novas
obras e agora pode ser vista em Aracruz
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A exposição Cientistas Brasileiras, lançada em 2023
em comemoração aos 90 anos d a arqueóloga Niède
Guidon , ganhou uma nova edição em homenagem ao
Dia Internacional da Mulher e está em exibição no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
T e c n o l o g i a  d o  E s p í r i t o  S a n t o   ( I f e s )   d e
Aracruz (bloco F). Composta por 34 obras que
retratam 25 cientistas brasileiras, a mostra poderá ser
vista até 25 de abril. A entrada é gratuita e aberta ao
público.

A professora do Laboratório de Popularização da
Ciência (LabPop) da Ufes Viviana Corte, coordenadora
da exposição, ressalta que a exposição conta com
dez novas obras. "A edição de 2024 amplia ainda mais
a diversidade de cientistas retratadas", afirma ela,
destacando que agora a mostra é itinerante, o que
permite que mais pessoas tenham acesso às histórias
das cientistas brasileiras destacadas.

A exposição ressalta o papel das mulheres na
ciência e na sociedade. Além de pinturas, apresenta
uma instalação em cerâmica da Serra da Capivara, no
Piauí. Esses elementos adicionais contam a história de
mulheres que não apenas contribuíram para a ciência,
mas também impactaram a sociedade de maneiras
significativas.

As obras foram criadas por artistas voluntários de
várias partes do país, incluindo universitários e
membros da comunidade externa.

Texto: Sueli de Freitas

Edição: Thereza Marinho

Site: http://www.ufes.br/conteudo/exposicao-cientistas-

brasileiras-ganha-novas-obras-e-agora-pode-ser-vista-
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Com nova infraestrutura e instalações mais
modernas, Ufes inaugura novo data center
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Uma cerimônia realizada na manhã desta terça-feira,
19, no auditório do prédio Centro Tecnológico I
(campus de Goiabeiras), marcou a inauguração do
novo data center da Ufes. Na ocasião, foi apresentada
à sociedade a conclusão das obras de modernização
da infraestrutura de tecnologia da informação (TI) e
das instalações do data center que, além de atender à
comunidade acadêmica, concentra os equipamentos
de rede, computadores corporativos (servidores) e
equipamentos de armazenamento e processamento
de dados da Universidade.

Participaram da solenidade o reitor da Ufes, Paulo
Vargas; o vice-reitor, Roney Pignaton; a pró-reitora de
Administração, Tereza Carneiro; o diretor de Inovação
Tecnológica da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-
Graduação, Anilton Garcia; o superintendente de
Tecnologia da Informação da Ufes, Renan Teixeira; o
representan te  do  Núc leo  de  In fo rmação e
Coordenação do Ponto BR, Salvador Rodrigues; o
diretor adjunto de Engenharia e Operação da Rede
Nacional de Pesquisa (RNP), José Arivaldo Frazão; e
o representante da Secretaria da Ciência e Tecnologia
da Informação, Inovação e Educação Profissional do
Espírito Santo, Matheus Benincá; além de outros
gestores da Universidade, professores e convidados.

Na foto, o vice-reitor Roney Pignaton, o reitor Paulo
Vargas e o superintendente Renan Teixeira descerram
a placa de inauguração do novo data center .

Abrangência

O reitor Paulo Vargas salientou que a inauguração da
nova infraestrutura de TI não é importante apenas
para a Ufes, mas também para as instituições da
Grande Vitória, uma vez que o data center da
Universidade abriga o ponto de presença da RNP, que
é responsável por prover acesso à internet a todos os
campi e unidades da Ufes (Goiabeiras, Maruípe,
Alegre, São Mateus, Jerônimo Monteiro, Hospital
Veterinário e Base Oceanográfica), às 24 unidades de
Institutos Federais de Ensino ( Ifes) e à rede
metropolitana Vitória Metrovix, que integra diversos
órgãos estaduais e municipais que prestam serviços à
população.

"É uma realização que entrega para a Ufes e para
instituições que dependem dessa infraestrutura uma
condição muito mais qualificada, quando se trata de

gestão de tecnologia de informação e comunicação.
Refiro-me a um desempenho muito superior ao que
temos atualmente, à resiliência das conexões e à
segurança de dados", pontuou o reitor. O antigo data
center da Ufes estava em funcionamento desde a
década de 1980.

O reitor ressaltou a importância da existência de
estruturas robustas que deem conta da transformação
digital pela qual passam a sociedade e o serviço
público, em um cenário de dependência crescente de
infraestruturas de TI para o exercício de atividades
administrativas e de ensino, pesquisa e extensão: "A
quase totalidade do trabalho realizado dentro da Ufes
é desenvolvida sobre plataformas digitais e damos
como exemplo os processos digitais, as licitações,
toda a operação contábil, os registros acadêmicos, as
atividades de divulgação e até os processos de
decisão, muitos dos quais acontecem em reuniões on-
line. É impossível imaginar o avanço dessas áreas
sem o apoio e o suporte dessa infraestrutura".

Transformação digital

Com execução da empresa Zeittec, as obras tiveram
início em abri l  de 2023 e contaram com um
investimento total de R$ 11,02 milhões, provenientes
do orçamento da Ufes e de emendas parlamentares. O
vice-reitor Roney Pignaton salientou a expressividade
dos números por trás do empreendimento, destacando
que os investimentos não são apenas financeiros, mas
aplicações no futuro da Ufes e no desenvolvimento da
educação e da pesquisa. "Este data center é o
coração tecnológico da nossa Instituição. Ele abrigará
e garantirá a segurança das plataformas e aplicativos
institucionais essenciais para o funcionamento da
nossa Universidade", avaliou o vice-reitor.

Pignaton considerou a inauguração do novo data
center um marco na transformação digital acelerada
pela pandemia de covid-19:  "Estamos mais
preparados do que nunca para continuar nossa missão
de promover o conhecimento, a educação e o
conhecimento científico. Hoje não é apenas a
inauguração de um novo data center . É a celebração
de um compromisso contínuo com a excelência, a
inovação e o progresso".

Melhorias
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O superintendente de TI, Renan Teixeira. citou o
Decreto 10.332, de 2020, que instituiu a Estratégia de
Governo Digital, segundo a qual os órgãos da
administração pública federal direta devem elaborar
instrumentos de planejamento que incluam pontos
como transformação digital de serviços; segurança e
privacidade; e qualidade dos serviços digitais.

Ele citou que, em cumprimento ao Decreto e indo
ao encontro dos anseios da comunidade acadêmica, a
nova infraestrutura de TI apresenta, agora, alta
segurança energética; refrigeração e alimentação de
energia redundantes; sala elétrica com dois nobreaks
com tecnologia modular de 150 quilovoltamperes
(KVA), cada; gerador e transformador de 380
quilovoltamperes; e sistema de monitoramento
integrado.

"A proposta é que o novo data center forneça uma
gestão de dados extremamente eficiente, baseada em
segurança de informações, redundâncias que
garantam proteção total contra paralisações não
programadas, al ta velocidade no tráfego de
informações, e transmissão de grandes quantidades
de dados com qualidade", explicou Teixeira.

Após a cerimônia, o público foi convidado a conhecer
as novas instalações do data center da Ufes, momento
em que aconteceu o descerramento da placa de
inauguração do espaço.

Texto: Adriana Damasceno

Fotos: Ruth Reis e Thereza Marinho

Edição: Thereza Marinho

Site: http://www.ufes.br/conteudo/com-nova-

infraestrutura-e-instalacoes-mais-modernas-ufes-

inaugura-novo-data-center
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Prédio da Petrobras que seria usado pelo Ifes
é demolido em Linhares
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/20/RDIOGAZETAFM

971ES-17.00.00-17.00.53-1710905731.mp3
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PT aposta em professor Márcio Bolzan em
Muniz Freire (Política)

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES. Ter, 19 de Março de 2024
IFES GERAL

Diorgenes Ribeiro

No município de Muniz Freire, o Partido dos
Trabalhadores (PT) está apostando na pré-candidatura
do professor do IFES Márcio Bolzan.

Márcio é professor do IFES desde 2010, mestre e
doutor pela UFES. Nos últimos anos, está buscando
espec ia l i zação  em Ges tão  Es t ra tég ica  da
Administração Pública e Economia. Pesquisador e
orientador de mestrado no Programa de Pós-
graduação em Ensino de Física do IFES. Foi
responsável pela gestação da Proposta de Criação de
um IFES em Muniz Freire desde 2022.

Leia Também: No PSB, Dr. Delson poderá ser pré-
candidato em Muniz Freire

Em 2021, foi condecorado com a Comenda Paulo
Freire da Assembleia Legislativa do Espírito Santo
pelos relevantes serviços prestados à Educação no
Estado. Atualmente, ocupa a Diretoria Científica da
Fundação de Apoio ao Desenvolvimento da Ciência e
Tecnologia do IFES e ministra aulas no IFES Campus
de Alegre.

Alternativa ao eleitor

Segundo Bolzan, o PT de Muniz Freire colocou seu
nome como pré-candidato porque reconhece a
importância de oferecer alternativas aos eleitores e
con t r ibu i r  com ide ias  e  p ropos tas  para  o
desenvo lv imento  da  c idade .

"Como professor do IFES ,  responsável pela
concepção de um IFES  em Muniz Freire,  e
comprometido com o bem-estar da comunidade,
acredito que tenho muito a oferecer para construir um
futuro melhor para todos os munícipes", afirma o
professor.

Para Márcio Bolzan, a atual gestão em Muniz Freire
tem seus pontos positivos e desafios, como qualquer
administração.

"Reconheço os esforços do atual prefeito em algumas
áreas, mas também vejo oportunidades de melhoria
em outras. É importante destacar os avanços
alcançados, ao mesmo tempo, em que se reconhecem
as áreas que necessitam de atenção e aprimoramento

para o benefício da população", enfatizou.

Federação Brasil de Esperança

Contando com o apoio dos partidos da Federação
Brasil de Esperança, composto pelos partidos PT, PV
e PC do B, Márcio Bolzan possui o apoio do senador
Fabiano Contarato, deputado Federal Helder Salamão
e deputado Estadual João Coser.

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/pt-aposta-em-

professor-marcio-bolzan-em-muniz-freire/
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Universiencontro: Projeto leva dança, teatro
e música para Ifes de São Mateus

 

TV RECORD NEWS / ES - LINK ES. Ter, 19 de Março de 2024
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/20/TVRECORDNEW

SES-18.57.47-19.03.04-1710903735.mp4
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Pró-Reitoria divulga Demostr. Contábeis
Consolidadas 2023 - IFES (Últimas

notícias.)
 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Qua, 20 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Editor

As Demonstrações Contábeis Consolidadas do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) referentes
ao ano de 2023 foram divulgadas pela Pró-Reitoria de
Administração e Orçamento (Proad). Este importante
relatório é elaborado com base nas informações do
Sistema Integrado de Administração Financeira do
Governo Federal (Siafi) e tem como objetivo consolidar
as contas das unidades gestoras da instituição.

**Transparência e Análise Financeira**

Este documento tem um papel fundamental na
transparência da instituição, pois apresenta a
execução e análise dos orçamentos. Além disso, inclui
os balanços patrimonial, orçamentário e financeiro,
bem como as demonstrações das var iações
patrimoniais e dos fluxos de caixa, todas extraídas do
Siafi. As notas explicativas fornecem informações
detalhadas sobre cada balanço, contribuindo para uma
análise mais robusta e detalhada.

**Acesse o Relatório Completo**

Você pode acessar as Demonstrações Contábeis
Consolidadas do Ifes do ano de 2023 em formato .pdf,
com um tamanho de 1235 kb. Este relatório é uma
fonte valiosa de informações sobre a situação
financeira da instituição, permitindo uma visão clara e
objetiva sobre a execução orçamentária e financeira.

**Conclusão**

Em resumo,  as  Demons t rações  Contábe is
Consolidadas do Ifes são uma ferramenta essencial
para a transparência e o controle financeiro da
instituição. Com base nas informações do Siafi, este
relatório fornece uma visão abrangente da situação
financeira do Instituto, contribuindo para uma gestão
eficiente e transparente. Acesse o documento
completo para obter mais detalhes e informações
sobre as contas do Ifes no ano de 2023.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment
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Lançamento de livro sobre mobilidade
elétrica no ES na Cidade da Inovação do

Ifes, em Vitória (Últimas notícias.)
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Por Adriano Maratimba

Está chegando o Workshop de Mobilidade Elétrica,
Eficiência Energética e Sustentabilidade promovido
pelo Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes). O evento será
marcado pelo lançamento do livro "Mobilidade Elétrica
no Espírito Santo: Um Projeto de Vanguarda", fruto de
um projeto que visava estudar a mobilidade elétrica de
forma a contribuir para o desenvolvimento de políticas
públicas na área.

O projeto resultou na entrega de dez carros elétricos
para o Governo do Estado em 2021, que foram
incorporados à frota da Patrulha Escolar pela Polícia
Militar do Espírito Santo (PMES), em parceria com a
Secretaria da Educação (Sedu). Com um investimento
de R$ 3.355.500,00 em 30 meses, parte dos recursos
foi destinada à adaptação e aquisição dos veículos,
viabilizados pelo Fundo Estadual de Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo/Mobilização Capixaba
pela Inovação (Funcitec/MCI), por meio da Fapes, em
colaboração com o Ifes, a Universidade Federal do
Espírito Santo (Ufes) e a EDP Smart.

O evento ocorrerá nesta quinta-feira (21) das 13h30 às
21h, na Cidade da Inovação, em Jardim da Penha,
Vitória, com participação gratuita. O coordenador do
projeto, Reginaldo Nunes, encerrará as atividades
apresentando postes, protótipos de telemetria dos
veículos e sistema de acesso aos dados, além do
lançamento do curso de Montagem e Manutenção de
VEs Levíssimos de Duas Rodas e do livro "Mobilidade
Elétrica no Espírito Santo: Um Projeto de Vanguarda".

O workshop contará com a presença de profissionais,
acadêmicos e representantes da indústria, incluindo
aulas inaugurais de mestrado, especialização, cursos
livres e exposição de veículos elétricos, como carros,
bicicletas, scooters e outros meios de transporte.

Não perca essa oportunidade de se informar e
aprender mais sobre a mobil idade elétr ica e
sustentabil idade. Aproveite para participar do
Workshop de Mobi l idade Elétr ica, Ef ic iência
Energética e Sustentabilidade no Ifes. Junte-se a nós
nesta quinta-feira e faça parte desse projeto inovador

e pioneiro no Espírito Santo.

Serviço:

Workshop de Mobi l idade Elétr ica, Ef ic iência
Energét ica e Sustentabi l idade

Data: 21/03 (quinta-feira)

Horário: das 13h30 às 21h

Local: Cidade da Inovação do Ifes (Av. Anísio
Fernandes Coelho, 1260 - Jardim da Penha, Vitória)

Não fique de fora! Participe e contribua para um futuro
mais sustentável e eficiente. Para mais informações,
entre em contato com a Assessoria de Comunicação
da Fapes através do telefone (27) 3636-1867 ou pelo
e-mail [email protected] . Prepare-se para um evento
cheio de conhecimento, networking e oportunidades
para o desenvolvimento da mobilidade elétrica no
Espírito Santo.

Fonte: Governo ES

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/lancamento-de-

livro-sobre-mobilidade-eletrica-no-es-na-cidade-da-

inovacao-do-ifes-em-vitoria/

517

https://portalmaratimba.com.br/lancamento-de-livro-sobre-mobilidade-eletrica-no-es-na-cidade-da-inovacao-do-ifes-em-vitoria/
https://portalmaratimba.com.br/lancamento-de-livro-sobre-mobilidade-eletrica-no-es-na-cidade-da-inovacao-do-ifes-em-vitoria/
https://portalmaratimba.com.br/lancamento-de-livro-sobre-mobilidade-eletrica-no-es-na-cidade-da-inovacao-do-ifes-em-vitoria/


Livro sobre projeto de mobilidade elétrica no
ES será lançado em evento na Cidade da
Inovação do Ifes, em Vitória (Educação)

 

TRIBUNA NORTE LESTE / VITÓRIA/ ES. Qua, 20 de Março de 2024
IFES GERAL

Da Redação

Vem aí o Workshop de Mobilidade Elétrica, Eficiência
Energética e Sustentabilidade promovido pelo
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes). No evento, será
realizado o lançamento do livro "Mobilidade Elétrica no
Espírito Santo: Um Projeto de Vanguarda", realizado
com o apoio da Fundação de Amparo à Pesquisa e
Inovação do Espírito Santo (Fapes). O evento vai ser
realizado nesta quinta-feira, 21, das 13h30 às 21h, na
Cidade da Inovação, em Jardim da Penha, Vitória. A
participação é gratuita.

O livro surgiu de um projeto que tinha por objetivo
realizar estudos em bases empíricas sobre a
mobilidade elétrica e, dessa forma, possibilitar o
desenvolvimento de políticas públicas na área da
mobilidade elétrica. O projeto realizou, em 2021, a
entrega de dez carros elétricos para o Governo do
Estado, que são utilizados na frota da Patrulha Escolar
pela Polícia Militar do Espírito Santo (PMES), em
parceria com a Secretaria da Educação (Sedu).

O projeto recebeu investimentos de R$ 3.355.500,00,
aplicados durante 30 meses, e R$ 2,5 milhões foram
investidos na adequação e aquisição dos veículos. Os
recursos foram disponibilizados pelo Fundo Estadual
de Ciência e Tecnologia do Espírito Santo/Mobilização
Capixaba pela Inovação (Funcitec/MCI), por meio da
Fapes, em uma parceria com o Ifes, a Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes) e a EDP Smart.

No evento, o coordenador do projeto, Reginaldo
Nunes, fará o encerramento da atividade com a mostra
de postes, protótipos de telemétrica dos veículos e
sistema para disponibilidade e acesso a dados, além
do lançamento do curso de Montagem e Manutenção
de VEs Levíssimos de Duas Rodas, e, posteriormente,
o livro "Mobilidade Elétrica no Espírito Santo: Uma
Projeto de Vanguarda".

O workshop também conta com a participação de
profissionais, acadêmicos e representantes das
indústrias envolvidas, além de aulas inaugurais de
mestrado, especialização, curso livre e exposição de
veículos elétricos, como carros, bicicletas, scooters e

outros.

( Secom/ES )

Site: https://tribunanorteleste.com.br/livro-sobre-projeto-

de-mobilidade-eletrica-no-es-sera-lancado-em-evento-

na-cidade-da-inovacao-do-ifes-em-vitoria/
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Maria da Penha Vai à Luta em Linhares
 

DIÁRIO DE NOTÍCIAS  / ES - CIDADES - pág.: 04. Qua, 20 de Março de 2024
IFES GERAL

Projeto Maria da Penha Vai à Luta continua
percorrendo as escolas de Linhares.

Por Rosimeri Ronquetti Foto: Kevyn Fracalossy A
prefeitura de Linhares, por meio da secretaria
municipal de Assistência Social em parceria com as
polícias Civil (PC) e Militar (PM), continua percorrendo
as escolas de Linhares com o projeto Maria da Penha
Vai à Luta.

O ciclo de palestras segue até o dia 27 e o objetivo é o
de levar informação para os alunos dos ensinos
fundamental e médio sobre a Lei Maria da Penha e
conscientizar crianças e adolescentes sobre os direitos
das mulheres, para que elas sejam multiplicado ras de
informações acerca do tema.

O projeto Maria da Penha Vai à luta trabalha com dois
pilares: firmar as medidas protetivas das mulheres que
sofreram violência de gênero, evitando a reincidência
da agressão; e a prevenção, por meio dessas
intervenções com os alunos nas escolas, explicando o
que é um relacionamento abusivo e escala da
violência.

Cronograma completo dos encontros: - 19/03 Escola
Efigênia Sizenando (Farias): roda de conversa às
8:30h - PM e Creas; 21/03 Escola José de Caldas
Brito: roda de conversa matutino, 8:30 às 10h - Creas
e PC. Turno vespertino, das 14h às 16h - Creas, PC e
PM; 27/03 - Ifes Linhares: Palestra turno matutino, PC
e Creas e no turno vespertino palestra - PM e Creas.
Os horários das palestras ainda não foram definidos
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Projeto Maria da Penha Vai à Luta continua
percorrendo as escolas de Linhares.

Por Rosimeri Ronquetti Foto: Kevyn Fracalossy A
prefeitura de Linhares, por meio da secretaria
municipal de Assistência Social em parceria com as
polícias Civil (PC) e Militar (PM), continua percorrendo
as escolas de Linhares com o projeto Maria da Penha
Vai à Luta.

O ciclo de palestras segue até o dia 27 e o objetivo é o
de levar informação para os alunos dos ensinos
fundamental e médio sobre a Lei Maria da Penha e
conscientizar crianças e adolescentes sobre os direitos
das mulheres, para que elas sejam multiplicado ras de
informações acerca do tema.

O projeto Maria da Penha Vai à luta trabalha com dois
pilares: firmar as medidas protetivas das mulheres que
sofreram violência de gênero, evitando a reincidência
da agressão; e a prevenção, por meio dessas
intervenções com os alunos nas escolas, explicando o
que é um relacionamento abusivo e escala da
violência.

Cronograma completo dos encontros: - 19/03 Escola
Efigênia Sizenando (Farias): roda de conversa às
8:30h - PM e Creas; 21/03 Escola José de Caldas
Brito: roda de conversa matutino, 8:30 às 10h - Creas
e PC. Turno vespertino, das 14h às 16h - Creas, PC e
PM; 27/03 - Ifes Linhares: Palestra turno matutino, PC
e Creas e no turno vespertino palestra - PM e Creas.
Os horários das palestras ainda não foram definidos
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Livro sobre projeto de mobilidade elétrica no
Estado será lançado em evento na Cidade da

Inovação do Ifes, em Vitória (Estado)
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IFES GERAL

Foto: Ifes

O evento vai ser realizado nesta quinta-feira (21), das
13h30 às 21h. A participação é gratuita.

Vem aí o Workshop de Mobilidade Elétrica, Eficiência
Energética e Sustentabilidade promovido pelo
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes). No evento, será
realizado o lançamento do livro " Mobilidade Elétrica
no Espírito Santo: Um Projeto de Vanguarda",
realizado com o apoio da Fundação de Amparo à
Pesquisa e Inovação do Espírito Santo (Fapes). O
evento vai ser realizado nesta quinta-feira (21), das
13h30 às 21h, na Cidade da Inovação, em Jardim da
Penha, Vitória. A participação é gratuita.

O livro surgiu de um projeto que tinha por objetivo
realizar estudos em bases empíricas sobre a
mobilidade elétrica e, dessa forma, possibilitar o
desenvolvimento de políticas públicas na área da
mobilidade elétrica. O projeto realizou, em 2021, a
entrega de dez carros elétricos para o Governo do
Estado, que são utilizados na frota da Patrulha Escolar
pela Polícia Militar do Espírito Santo ( PMES ), em
parceria com a Secretaria da Educação (Sedu).

O projeto recebeu o valor de R$ 3.355.500,00,
aplicados durante 30 meses, e R$ 2,5 milhões foram
investidos na adequação e aquisição dos veículos. Os
recursos foram disponibilizados pelo Fundo Estadual
de Ciência e Tecnologia do Espírito Santo/Mobilização
Capixaba pela Inovação (Funcitec/MCI), por meio da
Fapes, em uma parceria com o Ifes, a Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes) e a EDP Smart.

No evento, o coordenador do projeto, Reginaldo
Nunes, fará o encerramento da atividade com a mostra
de postes, protótipos de telemétrica dos veículos e
sistema para disponibilidade e acesso a dados, além
do lançamento do curso de Montagem e Manutenção
de VEs Levíssimos de Duas Rodas, e, posteriormente,
o livro "Mobilidade Elétrica no Espírito Santo: Uma
Projeto de Vanguarda".

O workshop também conta com a participação de
profissionais, acadêmicos e representantes das

indústrias envolvidas, além de aulas inaugurais de
mestrado, especialização, curso livre e exposição de
veículos elétricos, como carros, bicicletas, scooters e
outros.

Serviço:

Workshop de Mobi l idade Elétr ica, Ef ic iência
Energét ica e Sustentabi l idade

Data: 21/03 (quinta-feira)

Horário: das 13h30 às 21h

Local: Cidade da Inovação do Ifes (Av. Anísio
Fernandes Coelho, 1260 - Jardim da Penha, Vitória)

Fonte: Samantha Nepomuceno/ Texto: Rafaela Aguiar

Site: https://informecapixaba.com.br/livro-sobre-projeto-

de-mobilidade-eletrica-no-estado-sera-lancado-em-

evento-na-cidade-da-inovacao-do-ifes-em-vitoria/
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Com nova infraestrutura e instalações mais
modernas, Ufes inaugura novo data center

(Educação)
 

INFORME CAPIXABA. Qua, 20 de Março de 2024
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Uma cerimônia realizada na manhã desta terça-feira,
19, no auditório do prédio Centro Tecnológico I
(campus de Goiabeiras), marcou a inauguração do
novo data center da Ufes. Na ocasião, foi apresentada
à sociedade a conclusão das obras de modernização
da infraestrutura de tecnologia da informação (TI) e
das instalações do data center que, além de atender à
comunidade acadêmica, concentra os equipamentos
de rede, computadores corporativos (servidores) e
equipamentos de armazenamento e processamento
de dados da Universidade.

Participaram da solenidade o reitor da Ufes, Paulo
Vargas; o vice-reitor, Roney Pignaton; a pró-reitora de
Administração, Tereza Carneiro; o diretor de Inovação
Tecnológica da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-
Graduação, Anilton Garcia; o superintendente de
Tecnologia da Informação da Ufes, Renan Teixeira; o
representan te  do  Núc leo  de  In fo rmação e
Coordenação do Ponto BR, Salvador Rodrigues; o
diretor adjunto de Engenharia e Operação da Rede
Nacional de Pesquisa (RNP), José Arivaldo Frazão; e
o representante da Secretaria da Ciência e Tecnologia
da Informação, Inovação e Educação Profissional do
Espírito Santo, Matheus Benincá; além de outros
gestores da Universidade, professores e convidados.

Na foto, o vice-reitor Roney Pignaton, o reitor Paulo
Vargas e o superintendente Renan Teixeira descerram
a placa de inauguração do novo data center .

Abrangência

O reitor Paulo Vargas salientou que a inauguração da
nova infraestrutura de TI não é importante apenas
para a Ufes, mas também para as instituições da
Grande Vitória, uma vez que o data center da
Universidade abriga o ponto de presença da RNP, que
é responsável por prover acesso à internet a todos os
campi e unidades da Ufes (Goiabeiras, Maruípe,
Alegre, São Mateus, Jerônimo Monteiro, Hospital
Veterinário e Base Oceanográfica), às 24 unidades de
Institutos Federais de Ensino ( Ifes) e à rede
metropolitana Vitória Metrovix, que integra diversos
órgãos estaduais e municipais que prestam serviços à
população.

"É uma realização que entrega para a Ufes e para
instituições que dependem dessa infraestrutura uma
condição muito mais qualificada, quando se trata de
gestão de tecnologia de informação e comunicação.
Refiro-me a um desempenho muito superior ao que
temos atualmente, à resiliência das conexões e à
segurança de dados", pontuou o reitor. O antigo data
center da Ufes estava em funcionamento desde a
década de 1980.

O reitor ressaltou a importância da existência de
estruturas robustas que deem conta da transformação
digital pela qual passam a sociedade e o serviço
público, em um cenário de dependência crescente de
infraestruturas de TI para o exercício de atividades
administrativas e de ensino, pesquisa e extensão: "A
quase totalidade do trabalho realizado dentro da Ufes
é desenvolvida sobre plataformas digitais e damos
como exemplo os processos digitais, as licitações,
toda a operação contábil, os registros acadêmicos, as
atividades de divulgação e até os processos de
decisão, muitos dos quais acontecem em reuniões on-
line. É impossível imaginar o avanço dessas áreas
sem o apoio e o suporte dessa infraestrutura".

Transformação digital

Com execução da empresa Zeittec, as obras tiveram
início em abri l  de 2023 e contaram com um
investimento total de R$ 11,02 milhões, provenientes
do orçamento da Ufes e de emendas parlamentares. O
vice-reitor Roney Pignaton salientou a expressividade
dos números por trás do empreendimento, destacando
que os investimentos não são apenas financeiros, mas
aplicações no futuro da Ufes e no desenvolvimento da
educação e da pesquisa. "Este data center é o
coração tecnológico da nossa Instituição. Ele abrigará
e garantirá a segurança das plataformas e aplicativos
institucionais essenciais para o funcionamento da
nossa Universidade", avaliou o vice-reitor.

Pignaton considerou a inauguração do novo data
center um marco na transformação digital acelerada
pela pandemia de covid-19:  "Estamos mais
preparados do que nunca para continuar nossa missão
de promover o conhecimento, a educação e o
conhecimento científico. Hoje não é apenas a

522



INFORME CAPIXABA. Qua, 20 de Março de 2024
IFES GERAL

inauguração de um novo data center . É a celebração
de um compromisso contínuo com a excelência, a
inovação e o progresso".

Melhorias

O superintendente de TI, Renan Teixeira. citou o
Decreto 10.332, de 2020, que instituiu a Estratégia de
Governo Digital, segundo a qual os órgãos da
administração pública federal direta devem elaborar
instrumentos de planejamento que incluam pontos
como transformação digital de serviços; segurança e
privacidade; e qualidade dos serviços digitais.

Ele citou que, em cumprimento ao Decreto e indo
ao encontro dos anseios da comunidade acadêmica, a
nova infraestrutura de TI apresenta, agora, alta
segurança energética; refrigeração e alimentação de
energia redundantes; sala elétrica com dois nobreaks
com tecnologia modular de 150 quilovoltamperes
(KVA), cada; gerador e transformador de 380
quilovoltamperes; e sistema de monitoramento
integrado.

"A proposta é que o novo data center forneça uma
gestão de dados extremamente eficiente, baseada em
segurança de informações, redundâncias que
garantam proteção total contra paralisações não
programadas, al ta velocidade no tráfego de
informações, e transmissão de grandes quantidades
de dados com qualidade", explicou Teixeira.

Após a cerimônia, o público foi convidado a conhecer
as novas instalações do data center da Ufes, momento
em que aconteceu o descerramento da placa de
inauguração do espaço.

Texto: Adriana Damasceno/ Fotos: Ruth Reis e
Thereza Marinho/ Edição: Thereza Marinho

Site: https://informecapixaba.com.br/com-nova-

infraestrutura-e-instalacoes-mais-modernas-ufes-

inaugura-novo-data-center/
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Livro sobre projeto de mobilidade elétrica no
Estado será lançado em evento na Cidade da

Inovação do Ifes, em Vitória
 

ES1 - NOTÍCIAS. Qua, 20 de Março de 2024
IFES GERAL

Vem aí o Workshop de Mobilidade Elétrica, Eficiência
Energética e Sustentabilidade promovido pelo
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes). No evento, será
realizado o lançamento do livro " Mobilidade Elétrica
no Espírito Santo: Um Projeto de Vanguarda",
realizado com o apoio da Fundação de Amparo à
Pesquisa e Inovação do Espírito Santo (Fapes). O
evento vai ser realizado nesta quinta-feira (21), das
13h30 às 21h, na Cidade da Inovação, em Jardim da
Penha, Vitória. A participação é gratuita.

O livro surgiu de um projeto que tinha por objetivo
realizar estudos em bases empíricas sobre a
mobilidade elétrica e, dessa forma, possibilitar o
desenvolvimento de políticas públicas na área da
mobilidade elétrica. O projeto realizou, em 2021, a
entrega de dez carros elétricos para o Governo do
Estado, que são utilizados na frota da Patrulha Escolar
pela Polícia Militar do Espírito Santo (PMES), em
parceria com a Secretaria da Educação (Sedu).

O projeto recebeu o valor de R$ 3.355.500,00,
aplicados durante 30 meses, e R$ 2,5 milhões foram
investidos na adequação e aquisição dos veículos. Os
recursos foram disponibilizados pelo Fundo Estadual
de Ciência e Tecnologia do Espírito Santo/Mobilização
Capixaba pela Inovação (Funcitec/MCI), por meio da
Fapes, em uma parceria com o Ifes, a Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes) e a EDP Smart.

No evento, o coordenador do projeto, Reginaldo
Nunes, fará o encerramento da atividade com a mostra
de postes, protótipos de telemétrica dos veículos e
sistema para disponibilidade e acesso a dados, além
do lançamento do curso de Montagem e Manutenção
de VEs Levíssimos de Duas Rodas, e, posteriormente,
o livro "Mobilidade Elétrica no Espírito Santo: Uma
Projeto de Vanguarda".

O workshop também conta com a participação de
profissionais, acadêmicos e representantes das
indústrias envolvidas, além de aulas inaugurais de
mestrado, especialização, curso livre e exposição de
veículos elétricos, como carros, bicicletas, scooters e
outros.

Serviço:

Workshop de Mobi l idade Elétr ica, Ef ic iência
Energét ica e Sustentabi l idade

Data: 21/03 (quinta-feira)

Horário: das 13h30 às 21h

Local: Cidade da Inovação do Ifes (Av. Anísio
Fernandes Coelho, 1260 - Jardim da Penha, Vitória)

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Fapes

Samantha Nepomuceno

(27) 3636-1867

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://es1.com.br/livro-sobre-projeto-de-

mobilidade-eletrica-no-estado-sera-lancado-em-evento-

na-cidade-da-inovacao-do-ifes-em-vitoria/
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Livro sobre projeto de mobilidade elétrica no
Estado será lançado em evento na Cidade da

Inovação do Ifes, em Vitória
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Da . Redação

Vem aí o Workshop de Mobilidade Elétrica, Eficiência
Energética e Sustentabilidade promovido pelo
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes). No evento, será
realizado o lançamento do livro " Mobilidade Elétrica
no Espírito Santo: Um Projeto de Vanguarda",
realizado com o apoio da Fundação de Amparo à
Pesquisa e Inovação do Espírito Santo (Fapes). O
evento vai ser realizado nesta quinta-feira (21), das
13h30 às 21h, na Cidade da Inovação, em Jardim da
Penha, Vitória. A participação é gratuita.

O livro surgiu de um projeto que tinha por objetivo
realizar estudos em bases empíricas sobre a
mobilidade elétrica e, dessa forma, possibilitar o
desenvolvimento de políticas públicas na área da
mobilidade elétrica. O projeto realizou, em 2021, a
entrega de dez carros elétricos para o Governo do
Estado, que são utilizados na frota da Patrulha Escolar
pela Polícia Militar do Espírito Santo (PMES), em
parceria com a Secretaria da Educação (Sedu).

O projeto recebeu o valor de R$ 3.355.500,00,
aplicados durante 30 meses, e R$ 2,5 milhões foram
investidos na adequação e aquisição dos veículos. Os
recursos foram disponibilizados pelo Fundo Estadual
de Ciência e Tecnologia do Espírito Santo/Mobilização
Capixaba pela Inovação (Funcitec/MCI), por meio da
Fapes, em uma parceria com o Ifes, a Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes) e a EDP Smart.

No evento, o coordenador do projeto, Reginaldo
Nunes, fará o encerramento da atividade com a mostra
de postes, protótipos de telemétrica dos veículos e
sistema para disponibilidade e acesso a dados, além
do lançamento do curso de Montagem e Manutenção
de VEs Levíssimos de Duas Rodas, e, posteriormente,
o livro "Mobilidade Elétrica no Espírito Santo: Uma
Projeto de Vanguarda".

O workshop também conta com a participação de
profissionais, acadêmicos e representantes das
indústrias envolvidas, além de aulas inaugurais de
mestrado, especialização, curso livre e exposição de
veículos elétricos, como carros, bicicletas, scooters e

outros.

Serviço:

Workshop de Mobi l idade Elétr ica, Ef ic iência
Energét ica e Sustentabi l idade

Data: 21/03 (quinta-feira)

Horário: das 13h30 às 21h

Local: Cidade da Inovação do Ifes (Av. Anísio
Fernandes Coelho, 1260 - Jardim da Penha, Vitória)

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Fapes

Samantha Nepomuceno

(27) 3636-1867

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://fanoticias.com.br/livro-sobre-projeto-de-

mobilidade-eletrica-no-estado-sera-lancado-em-evento-

na-cidade-da-inovacao-do-ifes-em-vitoria/
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Maria da Penha Vai à Luta em Linhares
 

DIÁRIO DO NOROESTE / ES - CIDADES - pág.: 04. Qua, 20 de Março de 2024
IFES GERAL

Projeto Maria da Penha Vai à Luta continua
percorrendo as escolas de Linhares.

Por Rosimeri Ronquetti Foto: Kevyn Fracalossy A
prefeitura de Linhares, por meio da secretaria
municipal de Assistência Social em parceria com as
polícias Civil (PC) e Militar (PM), continua percorrendo
as escolas de Linhares com o projeto Maria da Penha
Vai à Luta.

O ciclo de palestras segue até o dia 27 e o objetivo é o
de levar informação para os alunos dos ensinos
fundamental e médio sobre a Lei Maria da Penha e
conscientizar crianças e adolescentes sobre os direitos
das mulheres, para que elas sejam multiplicado ras de
informações acerca do tema.

O projeto Maria da Penha Vai à luta trabalha com dois
pilares: firmar as medidas protetivas das mulheres que
sofreram violência de gênero, evitando a reincidência
da agressão; e a prevenção, por meio dessas
intervenções com os alunos nas escolas, explicando o
que é um relacionamento abusivo e escala da
violência.

Cronograma completo dos encontros: - 19/03 Escola
Efigênia Sizenando (Farias): roda de conversa às
8:30h - PM e Creas; 21/03 Escola José de Caldas
Brito: roda de conversa matutino, 8:30 às 10h - Creas
e PC. Turno vespertino, das 14h às 16h - Creas, PC e
PM; 27/03 - Ifes Linhares: Palestra turno matutino, PC
e Creas e no turno vespertino palestra - PM e Creas.
Os horários das palestras ainda não foram definidos
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Livro sobre projeto de mobilidade elétrica no
Estado será lançado em evento na Cidade da

Inovação do Ifes, em Vitória
 

PORTAL DO GOVERNO DO ESPIRITO SANTO - NOTICIAS. Qua, 20 de Março de 2024
IFES GERAL

Vem aí o Workshop de Mobilidade Elétrica, Eficiência
Energética e Sustentabilidade promovido pelo
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes). No evento, será
realizado o lançamento do livro " Mobilidade Elétrica
no Espírito Santo: Um Projeto de Vanguarda",
realizado com o apoio da Fundação de Amparo à
Pesquisa e Inovação do Espírito Santo (Fapes). O
evento vai ser realizado nesta quinta-feira (21), das
13h30 às 21h, na Cidade da Inovação, em Jardim da
Penha, Vitória. A participação é gratuita.

O livro surgiu de um projeto que tinha por objetivo
realizar estudos em bases empíricas sobre a
mobilidade elétrica e, dessa forma, possibilitar o
desenvolvimento de políticas públicas na área da
mobilidade elétrica. O projeto realizou, em 2021, a
entrega de dez carros elétricos para o Governo do
Estado, que são utilizados na frota da Patrulha Escolar
pela Polícia Militar do Espírito Santo (PMES), em
parceria com a Secretaria da Educação (Sedu).

O projeto recebeu o valor de R$ 3.355.500,00,
aplicados durante 30 meses, e R$ 2,5 milhões foram
investidos na adequação e aquisição dos veículos. Os
recursos foram disponibilizados pelo Fundo Estadual
de Ciência e Tecnologia do Espírito Santo/Mobilização
Capixaba pela Inovação (Funcitec/MCI), por meio da
Fapes, em uma parceria com o Ifes, a Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes) e a EDP Smart.

No evento, o coordenador do projeto, Reginaldo
Nunes, fará o encerramento da atividade com a mostra
de postes, protótipos de telemétrica dos veículos e
sistema para disponibilidade e acesso a dados, além
do lançamento do curso de Montagem e Manutenção
de VEs Levíssimos de Duas Rodas, e, posteriormente,
o livro "Mobilidade Elétrica no Espírito Santo: Uma
Projeto de Vanguarda".

O workshop também conta com a participação de
profissionais, acadêmicos e representantes das
indústrias envolvidas, além de aulas inaugurais de
mestrado, especialização, curso livre e exposição de
veículos elétricos, como carros, bicicletas, scooters e
outros.

Serviço:

Workshop de Mobi l idade Elétr ica, Ef ic iência
Energét ica e Sustentabi l idade

Data: 21/03 (quinta-feira)

Horário: das 13h30 às 21h

Local: Cidade da Inovação do Ifes (Av. Anísio
Fernandes Coelho, 1260 - Jardim da Penha, Vitória)

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Fapes

Samantha Nepomuceno

(27) 3636-1867

comunicacao@fapes.es.gov.br

Site: http://www.es.gov.br/Noticia/livro-sobre-projeto-de-

mobilidade-eletrica-no-estado-sera-lancado-em-evento-

na-cidade-da-inovacao-do-ifes-em-vitoria
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Polícia fecha empresa que oferecia diplomas
falsos por até R$ 50 mil em Vila Velha

(Segurança)
 

PORTAL JORNAL DO NORTE / SÃO MATEUS / ES. Qua, 20 de Março de 2024
IFES GERAL

Da Redação

Uma operação da Polícia Civil fechou uma empresa
suspeita de vender diplomas falsos de graduação,
pós-graduação, mestrado e doutorado, que funcionava
no bairro da Glória, em Vila Velha.

A empresa se apresentava como uma faculdade e os
golpes eram uma ramificação de atividades criminosas
cometidas em uma empresa semelhante no Rio
Grande do Sul.

A instituição gaúcha foi fechada em operações
realizadas entre 2019 e 2021. A empresa cometia o
mesmo tipo de golpe, com vendas de diplomas e
certificados falsos, além de validação e revalidação de
certificados obtidos no exterior.

As informações são da Polícia Civil, que explicou
ainda que a empresa do Rio Grande do Sul funcionava
como uma faculdade real, com aulas online, cursos e
pessoas que se apresentavam como professores.

A instituição tinha uma licença de funcionamento pelo
estado norte-americano da Flórida, mas apenas para
ministrar aulas de cursos religiosos.

No entanto, segundo a polícia, a proprietária da
instituição ministrava aulas de diversos outros
segmentos, inclusive para alunos de mestrado e
doutorado.

De acordo com a Polícia Civil, o golpe aconteceu no
Espírito Santo após o fechamento da empresa gaúcha,
quando um dos alunos dos cursos deu continuidade às
infrações no Estado.

O esquema começou a ser investigado após duas
professoras da Serra serem lesadas pelos golpistas.
Elas teriam adquirido diplomas de revalidação com a
empresa.

Os certificados foram apresentados para a Secretaria
de Educação da Serra, que constatou que eram falsos
e informou às vítimas. As professoras pagaram R$ 50
mil cada uma pelos certificados.

No local onde funcionava a empresa, a polícia
apreendeu centenas de diplomas falsos. Para enganar
as vítimas, os golpistas utilizavam fotos e depoimentos
falsos de ex-alunos, de países como Estados Unidos e
Nigéria, para atestar a veracidade do negócio.

Além do fechamento da empresa, a Just iça
determinou o bloqueio de contas bancárias da
instituição e dos proprietários.

Ao todo, quatro pessoas foram identificadas, duas
como proprietárias do local. Elas responderão por
crimes como associação criminosa, estelionato e
falsidade documental.

O delegado-geral da PCES, José Darcy Arruda,
informou que é necessário identificar possíveis novas
vítimas dos golpistas.

O ciclo de palestras segue até o dia 27 e o objetivo é o
de levar informação para os alunos dos ensinos
fundamental e médio sobre a Lei Maria da Penha e
conscientizar crianças e adolescentes sobre os direitos
das mulheres, para que elas sejam multiplicadoras
de informações acerca do tema.

O projeto Maria da Penha Vai à luta trabalha com dois
pilares: firmar as medidas protetivas das mulheres que
sofreram violência de gênero, evitando a reincidência
da agressão; e a prevenção, por meio dessas
intervenções com os alunos nas escolas, explicando o
que é um relacionamento abusivo e escala da
violência.

Veja o cronograma completo dos encontros:

19/03 Escola Efigênia Sizenando (Farias): roda de
conversa às 8:30h - PM e Creas;

21/03 Escola José de Caldas Brito: roda de conversa
matutino, 8:30 às 10h - Creas e PC. Turno vespertino,
das 14h às 16h - Creas, PC e PM;

27/03 - Ifes Linhares: Palestra turno matutino, PC e
Creas e no turno vespertino palestra - PM e Creas. Os
horários das palestras ainda não foram definidos.
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Livro sobre projeto de mobilidade elétrica no
Estado será lançado em evento na Cidade da

Inovação do Ifes, em Vitória
 

HOJE ES ONLINE - ESTADO. Qua, 20 de Março de 2024
IFES GERAL

Da Redação

Vem aí o Workshop de Mobilidade Elétrica, Eficiência
Energética e Sustentabilidade promovido pelo
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes). No evento, será
realizado o lançamento do livro " Mobilidade Elétrica
no Espírito Santo: Um Projeto de Vanguarda",
realizado com o apoio da Fundação de Amparo à
Pesquisa e Inovação do Espírito Santo (Fapes). O
evento vai ser realizado nesta quinta-feira (21), das
13h30 às 21h, na Cidade da Inovação, em Jardim da
Penha, Vitória. A participação é gratuita.

O livro surgiu de um projeto que tinha por objetivo
realizar estudos em bases empíricas sobre a
mobilidade elétrica e, dessa forma, possibilitar o
desenvolvimento de políticas públicas na área da
mobilidade elétrica. O projeto realizou, em 2021, a
entrega de dez carros elétricos para o Governo do
Estado, que são utilizados na frota da Patrulha Escolar
pela Polícia Militar do Espírito Santo (PMES), em
parceria com a Secretaria da Educação (Sedu).

O projeto recebeu o valor de R$ 3.355.500,00,
aplicados durante 30 meses, e R$ 2,5 milhões foram
investidos na adequação e aquisição dos veículos. Os
recursos foram disponibilizados pelo Fundo Estadual
de Ciência e Tecnologia do Espírito Santo/Mobilização
Capixaba pela Inovação (Funcitec/MCI), por meio da
Fapes, em uma parceria com o Ifes, a Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes) e a EDP Smart.

No evento, o coordenador do projeto, Reginaldo
Nunes, fará o encerramento da atividade com a mostra
de postes, protótipos de telemétrica dos veículos e
sistema para disponibilidade e acesso a dados, além
do lançamento do curso de Montagem e Manutenção
de VEs Levíssimos de Duas Rodas, e, posteriormente,
o livro "Mobilidade Elétrica no Espírito Santo: Uma
Projeto de Vanguarda".

O workshop também conta com a participação de
profissionais, acadêmicos e representantes das
indústrias envolvidas, além de aulas inaugurais de
mestrado, especialização, curso livre e exposição de
veículos elétricos, como carros, bicicletas, scooters e

outros.

Serviço:

Workshop de Mobi l idade Elétr ica, Ef ic iência
Energét ica e Sustentabi l idade

Data: 21/03 (quinta-feira)

Horário: das 13h30 às 21h

Local: Cidade da Inovação do Ifes (Av. Anísio
Fernandes Coelho, 1260 - Jardim da Penha, Vitória)

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Fapes

Samantha Nepomuceno

(27) 3636-1867

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://hojees.com.br/livro-sobre-projeto-de-

mobilidade-eletrica-no-estado-sera-lancado-em-evento-

na-cidade-da-inovacao-do-ifes-em-vitoria/
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Combate à poluição por microplástico requer
políticas públicas bem implementadas
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Ufes integra estudo nacional que visa embasar
medidas de gestão pública, regulamentação industrial
e educação ambiental

Inata

G e s t ã o  a d e q u a d a  d o s  r e s í d u o s  s ó l i d o s ,
regulamentação industrial e educação ambiental da
população formam um tripé básico de medidas que
precisam ser implementadas de forma eficaz para
enfrentar a poluição por microplásticos, um problema
global de saúde pública e meio ambiente. Embasar
cientificamente as tomadas de decisões necessárias
para atingir esse cenário ideal é o objetivo de um
estudo nacional realizado por diversas instituições
federais de ensino e pesquisa no país, incluindo a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).

O Projeto MicroMar se propõe a realizar um
levantamento inédito do microplástico nas praias
brasileiras, do Amapá ao Rio Grande do Sul, incluindo
onze praias capixabas entre o litoral de Linhares e
Piúma, norte a sul do Estado. Os professores do
Departamento de Oceanografia e Ecologia da Ufes
Fabian Sá e Ryan Carlos de Andrade integram a
equipe executora do projeto, que é coordenado pelo
professor do Instituto Federal Goiano (IF Goiano)
Guilherme Malafaia.

Os microplásticos são partículas com tamanhos entre
100 nanômetros e 5 milímetros. A maior parte é
invisível, já que 1 mm equivale ao tamanho de 1
milhão de nanômetros. Presente na água doce e no
mar, essas minúsculas partículas de plástico são
ingeridas continuamente por animais aquáticos e
também pelo ser humano, sejam consumindo peixes
ou até mesmo na água da torneira . Uma pesquisa
mais recente mostrou microplástico em artérias
humanas. Também já foi verificado em placenta,
pulmões. A ciência ainda não tem certeza dos efeitos
deletérios na saúde humana, mas há registro da
presença do microplástico nessas várias partes do
corpo humano , informa Fabian Sá.

Em animais, complementa, já há estudos apontando
que as micropartículas podem ultrapassar barreiras
imunológicas, afetar órgãos, tecidos e a funcionalidade
celular, causando efeitos tóxicos e até letais.

Conforme explicam os pesquisadores, o plástico pode

demorar até 500 anos para ser decomposto. Durante
esse tempo, o intemperismo natural atua, como a
radicação solar, as chuvas e os microorganismos,
transformando o macroplástico em partículas cada vez
menores. Esses são os chamados microplásticos
secundários. Já a fonte primária advém de produtos
industriais, como cosméticos, que são fabricados com
microplásticos em sua composição e chegam na
natureza já em tamanho micro. Há ainda a fonte
atmosfér ica, em que as micropart ículas são
transportadas pelo vento, seja oriunda de fuligem da
queima de plástico (lixo hospitalar, por exemplo) ou da
própria decomposição em lixões e na natureza.

No Brasil faltam estudos sobre poluição atmosférica
por microplástico. Ainda temos como fonte principal os
rios. Estima-se que 80% de todo o lixo marinho
provêm de atividades no continente. E esse aporte se
dá através dos rios , explica Fabian Sá.

Coletas e análises

As coletas do Projeto MicroMar devem ser finalizadas
no próximo mês de abril e as análises estão sob
responsabilidade do laboratório do grupo do professor
Fabian Sá, visando quanti f icar e t ipi f icar os
microplásticos, estabelecer valores de background,
construir e disponibilizar mapas de distribuição da
poluição microplástica, bem como determinar índices
de risco de polímero e de carga poluidora. O projeto
MicroMar prevê, ainda, a realização de uma análise
sobre as correlações entre os níveis de poluição por
m i c r o p l á s t i c o s  n a s  p r a i a s  c o m  v a r i á v e i s
oceanográficas, condições ambientais e com aspectos
gerais do litoral brasileiro.

Estamos fazendo um grande levantamento de todo o
litoral brasileiro para termos um diagnóstico da
situação das praias em relação à poluição por
microplástico e, assim, mostrar o que é necessário
fazer em termos de gestão, regulamentação
e educação ambiental , afirma Fabian Sá. Em âmbito
nacional e estadual, ele cita ferramentas que já
existem, como o Plano Nacional de Combate ao Lixo
no Mar e o Plano Estadual de Resíduos Sólidos. Este,
em processo de revisão.

Fomos convidados pela Seama [Secretaria de Estado
de Meio Ambiente e Recursos Hídricos] para participar
dessa revisão e, a partir daí, realizar um programa
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especifico sobre lixo marinho. Já sabemos que grande
parte dessa poluição vem dos rios, então naturalmente
vamos expandir esse trabalho para os municípios do
interior do Estado. A ideia é, no ano que vem, inserir
esse programa de avaliação e monitoramento do lixo
marinho dentro do plano estadual de resíduos sólidos,
com diversos projetos e ações para desenvolver a
longo prazo, dialogando com outros programas que já
existem dentro do plano estadual, como logística
reversa e programas educacionais , relata.

Obviamente, essas ações sobre o macroplástico irão
se somar aos dados levantados pelo projeto
MicroMacro, sobre microplástico, trazendo subsídios
muito precisos para as tomadas de decisões. O
monitoramento do macro e do micro traz um
termômetro da situação. Se está piorando, quer dizer
que as ações e polí t icas públ icas ou foram
implementadas sem a devida eficiência ou não foram
implementadas , ressalta.

Entre as ações que estão no norte dos pesquisadores
para recomendar aos gestores públicos, estão o
cumprimento, pelas indústrias, das medidas que lhes
cabem na logística reversa; o apoio do poder público
na instrumentalização e capacitação dos catadores de
materiais recicláveis; a educação ambiental da
população; o fim do descarte fora de aterros sanitários;
implementar parcerias com pescadores, para retirada
do lixo do mar, como ocorre na Baía de Guanabara;
e aprovação de leis que proíbam a produção de
microplástico pelas indústrias.

Crise climática

O governo federal e estadual podem ser grandes
articuladores dessas medidas , ressalta Fabian,
enfatizando a necessidade de uma logística reversa
bem implementada. Hoje a lótica é linear, produz e
descarta, sem retornar para a reciclagem, o reuso. E
descarta mal .

O Brasil é um dos países que mais produz plástico,
mas é também um dos que menos recicla esse
material, acrescenta o professor. Em 2050, há sim
uma projeção de que haverá mais plástico nos
oceanos do que peixes. Em alguns lugares já é assim,
como na Indonésia, com ilhas de plástico , exemplifica,
citando também as rochas de plástico encontradas na
ilha oceânica de Trindade, a 1,2 mil km de Vitória,
Capital do Espírito Santo.

Em âmbito mundial, também já há um entendimento
de que a poluição plástica não é apenas uma questão
de poluição aquática e terrestre, mas uma questão
cl imát ica,  acrescenta,  d ia logando com uma
reivindicação feita recentemente pela Rede de
Economia Solidária dos Catadores Unidos do Espírito

Santo (Reunes) ao governador Renato Casagrande
(PSB) , para incluir os catadores de recicláveis entre
os habilitados a receberem verbas destinadas ao
enfrentamento à crise climática.

Há ainda o fato de que o Espírito Santo, como grande
produtor de petróleo, poderia também destinar verbas
mais abundantes para a gestão adequada da
destinação do plástico. É uma possibilidade também ,
avalia.

CNPq e parcerias

Até o momento, os pesquisadores do MicroMar
realizaram a coleta de mais de 6,7 mil amostras de
areia e água em 750 praias localizadas em 300
municípios/distritos nos estados do Amapá, Pará,
Maranhão, Ceará, Rio Grande do Norte, Paraíba,
Pernambuco, Alagoas, Sergipe, Bahia, Espírito Santo,
Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul. Um total
de 5,5 mil quilômetros de orla já foi percorrido ao longo
de julho de 2023 e fevereiro de 2024. De acordo com o
coordenador do projeto, até abril de 2024, a coleta em
todos os estados brasileiros litorâneos já terá sido
realizada, abrangendo uma área que vai da praia de
Goiabal (localizada no município de Calçoene, no
Amapá) até a Barra do Chuí, no extremo sul do Brasil.

A equipe executora do projeto engloba, além de
pesquisadores da Ufes e do IF Goiano, outros
vinculados à Universidade do Estado do Amapá, à
Universidade de São Paulo e às universidades
federais de Goiás, do Pará, do Ceará, do Maranhão,
do Rio Grande do Norte, Fluminense, de Alagoas, do
Rio Grande, da Bahia, de Uberlândia e de Santa
Catarina.

O projeto conta ainda com a colaboração de
pesquisadores do Catalan Institute for Water Research
e University of Girona (Espanha), Universidade de
Avei ro (Por tugal ) ,  Jahangi rnagar  Univers i ty
(Bangladesh), Assiut University (Egito), Universidad
Nacional del Sur (Argentina), Begum Rokeya
University (Bangladesh), Universiti Teknologi Brunei
(Brunei), Periyar University (Índia), University of
Virginia (EUA) e Leibniz-Institut für Ostseeforschung
Warnemünde (Alemanha).

O projeto MicroMar é apoiado pelo Conselho Nacional
de Desenvolvimento Científico e Tecnológico (CNPq) e
do Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovações, em
consonância com o Programa Ciência no Mar
(PCMar/MCTI) e com o Plano Nacional de Combate ao
Lixo no Mar (PNCLM).

Para saber mais sobre a poluição por microplástico,
acesse o vídeo do projeto, clicando aqui .
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https://www.seculodiario.com.br/meio-ambiente/a-
maldicao-do-petroleo-petrobras-e-iema-descumprem-
acordo-sobre-futuro-ifes

Estruturas do Terminal de Regência que seriam
utilizadas no campus da Foz do Rio Doce têm
sido demolidas

h t t p s : / / w w w . s e c u l o d i a r i o . c o m . b r / m e i o -
ambiente/cidades-pagam-milhoes-para-enterrar-
material-reciclavel-critica-reunes

Entramos

h t t p s : / / w w w . s e c u l o d i a r i o . c o m . b r / m e i o -
ambiente/catadores-pedem-que-casagrande-inclua-a-
atividade-na-politica-climatica-do-es

Vitória só recicla 2,3% do seu lixo. Em carta, Reunes
lista ações para gerar emprego e renda com coleta
seletiva

https://www.seculodiario.com.br/meio-ambiente/a-
economia-verde-sobrevive-da-expansao-da-industria-
petroleira

Carta política da campanha antipetroleira alerta sobre
rastro de destruição que novos poços podem causar
no ES

Site: http://www.seculodiario.com.br/meio-

ambiente/combate-a-poluicao-por-microplastico-requer-

politicas-publicas-bem-implementadas
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Sistema de café arborizado é tema de
intercâmbio de conhecimentos realizado em

Alegre
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Da . Redação

O município de Alegre recebeu, nesta semana, uma
visita para intercâmbio de conhecimento sobre
sistemas de café arborizado. A ação aconteceu nesta
quarta-feira (20), na unidade de pesquisa participativa
(UPP) na propriedade do produtor rural Júlio
Mendonça, na comunidade de Santa Luzia, em Alegre.

A visita na unidade de pesquisa faz parte de uma das
várias ações do projeto intitulado "Desempenho
Agronômico e Econômico do Cafeeiro em Sistemas
Arborizados", fruto de um convênio entre a Empresa
Brasileira de Pesquisa Agropecuária (Embrapa) e o
Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper).

O coordenador da meta de implantação das unidades
de pesquisa participativa, o extensionista do Incaper
local Ricardo Eugênio Pinheiro, explicou que a
unidade de pesquisa em Alegre está na fase inicial e,
até o momento, é composta por café conilon, abacate,
banana e cultivos de milho e feijão. Segundo
Pinheiros, técnicos e agricultores monitoram e avaliam
os indicadores de sustentabilidade para esse tipo de
sistema, como cultivo, mão de obra, econômico, do
solo e socioambiental.

Na unidade participativa, os resultados sobre Sistemas
Agroflorestais (SAFs) com café conilon foram
observados por mais de 15 pessoas, entre elas,
agricultores familiares, extensionistas e pesquisadores
do Incaper, além de bolsistas e professores da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) -
campus de Alegre.

O diretor do Sindicato dos Agricultores Familiares e
Assalariados de Alegre (Sitrua), o agricultor familiar
Rubney Gonçalves Sant'Ana, tem participado das
atividades do projeto desde o início. "Hoje, o dia foi
bem produtivo. Estou aprendendo muito com a troca
de experiências entre os agricultores e técnicos. Com
a visita na propriedade do produtor Júlio Celio de
Mendonça, comparando com a visita do ano anterior,
pude observar que o solo está enriquecendo com a
cobertura morta, existe mais presença de minhocas,
mais umidade no solo da área do sistema e uma

diversificação de plantas. Isso mostra que está
aumentando a sustentabilidade do sistema", disse
Sant'Ana.

O extensionista Ricardo Eugênio lembrou ainda que os
indicadores de sustentabilidade que direcionam os
resul tados deste projeto de pesquisa estão
inteiramente ligados à percepção dos agricultores
sobre o sistema.

"Por meio da percepção e experiência dos agricultores
familiares, conseguimos compreender os pontos
críticos tecnológicos, econômicos e sociais que limitam
a implantação de sistemas arborizados na região, e
construímos consórcios adequados, promovendo a
difusão simultânea de resultados parciais na região
Sul-Caparaó do Espírito Santo", frisou.

Também estão sendo implantadas três Unidades de
Pesquisa Participativa (UPPs) em propriedades de
agricultores dos municípios de Alegre, Ibitirama e Iúna.

Sobre o projeto

O projeto "Desempenho Agronômico e Econômico do
Cafeeiro em Sistemas Arborizados" tem por objetivo
avaliar o desempenho de cafeeiros arábica e conilon
em cultivos arborizados e consórcios perenes, e o
desenvolvimento de genótipos de cafeeiro arábica e
conilon nesses consórcios. Dessa forma, pretende-se
ampliar os conhecimentos técnico-científicos e a rede
de pesquisa em cultivos arborizados, envolvendo
pesquisadores, professores, extensionistas e
agricultores.

No Estado do Espírito Santo, o projeto é desenvolvido
pelo Incaper, em parceria com a Ufes e o Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes). Além da implantação das UPPs,
o projeto propõe outras quatro soluções para
inovação: Gestão do Projeto; Sistema Agroflorestal
(SAF) Pacotuba, Café Arábica e Juçara e Seleção de
Genótipos.

A visita na unidade de pesquisa faz parte de uma das
várias ações do projeto intitulado "Desempenho
Agronômico e Econômico do Cafeeiro em Sistemas
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Arborizados", fruto de um convênio entre a Empresa
Brasileira de Pesquisa Agropecuária (Embrapa) e o
Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper).

O coordenador da meta de implantação das unidades
de pesquisa participativa, o extensionista do Incaper
local Ricardo Eugênio Pinheiro, explicou que a
unidade de pesquisa em Alegre está na fase inicial e,
até o momento, é composta por café conilon, abacate,
banana e cultivos de milho e feijão. Segundo
Pinheiros, técnicos e agricultores monitoram e avaliam
os indicadores de sustentabilidade para esse tipo de
sistema, como cultivo, mão de obra, econômico, do
solo e socioambiental.

Na unidade participativa, os resultados sobre Sistemas
Agroflorestais (SAFs) com café conilon foram
observados por mais de 15 pessoas, entre elas,
agricultores familiares, extensionistas e pesquisadores
do Incaper, além de bolsistas e professores da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) -
campus de Alegre.

O diretor do Sindicato dos Agricultores Familiares e
Assalariados de Alegre (Sitrua), o agricultor familiar
Rubney Gonçalves Sant'Ana, tem participado das
atividades do projeto desde o início. "Hoje, o dia foi
bem produtivo. Estou aprendendo muito com a troca
de experiências entre os agricultores e técnicos. Com
a visita na propriedade do produtor Júlio Celio de
Mendonça, comparando com a visita do ano anterior,
pude observar que o solo está enriquecendo com a
cobertura morta, existe mais presença de minhocas,
mais umidade no solo da área do sistema e uma
diversificação de plantas. Isso mostra que está
aumentando a sustentabilidade do sistema", disse
Sant'Ana.

O extensionista Ricardo Eugênio lembrou ainda que os
indicadores de sustentabilidade que direcionam os
resul tados deste projeto de pesquisa estão
inteiramente ligados à percepção dos agricultores
sobre o sistema.

"Por meio da percepção e experiência dos agricultores
familiares, conseguimos compreender os pontos
críticos tecnológicos, econômicos e sociais que limitam
a implantação de sistemas arborizados na região, e
construímos consórcios adequados, promovendo a
difusão simultânea de resultados parciais na região
Sul-Caparaó do Espírito Santo", frisou.

Também estão sendo implantadas três Unidades de
Pesquisa Participativa (UPPs) em propriedades de
agricultores dos municípios de Alegre, Ibitirama e Iúna.

In fo rmações  à  Imprensa :  Coordenação de

Comunicação e Marketing do Incaper

Felipe Ribeiro/Tatiana Caus

(27) 3636-9865 / (27) 98849-6999

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://fanoticias.com.br/sistema-de-cafe-

arborizado-e-tema-de-intercambio-de-conhecimentos-

realizado-em-alegre/
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O município de Alegre recebeu, nesta semana, uma
visita para intercâmbio de conhecimento sobre
sistemas de café arborizado. A ação aconteceu nesta
quarta-feira (20), na unidade de pesquisa participativa
(UPP) na propriedade do produtor rural Júlio
Mendonça, na comunidade de Santa Luzia, em Alegre.

A visita na unidade de pesquisa faz parte de uma das
várias ações do projeto intitulado "Desempenho
Agronômico e Econômico do Cafeeiro em Sistemas
Arborizados", fruto de um convênio entre a Empresa
Brasileira de Pesquisa Agropecuária (Embrapa) e o
Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper).

O coordenador da meta de implantação das unidades
de pesquisa participativa, o extensionista do Incaper
local Ricardo Eugênio Pinheiro, explicou que a
unidade de pesquisa em Alegre está na fase inicial e,
até o momento, é composta por café conilon, abacate,
banana e cultivos de milho e feijão. Segundo
Pinheiros, técnicos e agricultores monitoram e avaliam
os indicadores de sustentabilidade para esse tipo de
sistema, como cultivo, mão de obra, econômico, do
solo e socioambiental.

Na unidade participativa, os resultados sobre Sistemas
Agroflorestais (SAFs) com café conilon foram
observados por mais de 15 pessoas, entre elas,
agricultores familiares, extensionistas e pesquisadores
do Incaper, além de bolsistas e professores da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) -
campus de Alegre.

O diretor do Sindicato dos Agricultores Familiares e
Assalariados de Alegre (Sitrua), o agricultor familiar
Rubney Gonçalves Sant'Ana, tem participado das
atividades do projeto desde o início. "Hoje, o dia foi
bem produtivo. Estou aprendendo muito com a troca
de experiências entre os agricultores e técnicos. Com
a visita na propriedade do produtor Júlio Celio de
Mendonça, comparando com a visita do ano anterior,
pude observar que o solo está enriquecendo com a
cobertura morta, existe mais presença de minhocas,
mais umidade no solo da área do sistema e uma
diversificação de plantas. Isso mostra que está
aumentando a sustentabilidade do sistema", disse

Sant'Ana.

O extensionista Ricardo Eugênio lembrou ainda que os
indicadores de sustentabilidade que direcionam os
resul tados deste projeto de pesquisa estão
inteiramente ligados à percepção dos agricultores
sobre o sistema.

"Por meio da percepção e experiência dos agricultores
familiares, conseguimos compreender os pontos
críticos tecnológicos, econômicos e sociais que limitam
a implantação de sistemas arborizados na região, e
construímos consórcios adequados, promovendo a
difusão simultânea de resultados parciais na região
Sul-Caparaó do Espírito Santo", frisou.

Também estão sendo implantadas três Unidades de
Pesquisa Participativa (UPPs) em propriedades de
agricultores dos municípios de Alegre, Ibitirama e Iúna.

Sobre o projeto

O projeto "Desempenho Agronômico e Econômico do
Cafeeiro em Sistemas Arborizados" tem por objetivo
avaliar o desempenho de cafeeiros arábica e conilon
em cultivos arborizados e consórcios perenes, e o
desenvolvimento de genótipos de cafeeiro arábica e
conilon nesses consórcios. Dessa forma, pretende-se
ampliar os conhecimentos técnico-científicos e a rede
de pesquisa em cultivos arborizados, envolvendo
pesquisadores, professores, extensionistas e
agricultores.

No Estado do Espírito Santo, o projeto é desenvolvido
pelo Incaper, em parceria com a Ufes e o Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes). Além da implantação das UPPs,
o projeto propõe outras quatro soluções para
inovação: Gestão do Projeto; Sistema Agroflorestal
(SAF) Pacotuba, Café Arábica e Juçara e Seleção de
Genótipos.

In fo rmações  à  Imprensa :  Coordenação de
Comun icação e  Marke t ing  do  Incaper

Felipe Ribeiro/Tatiana Caus
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Prepare-se: inscrições para o Conexões 2024
iniciam em breve! - IFES (Últimas notícias.)
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Por Editor

As inscrições para o evento Conexões 2024 começam
em 2 de abril, com o tema "Educar, incluir, inovar".
Este ano, haverá algumas mudanças na programação,
como a previsão de almoço no local antes da abertura
e o encerramento mais cedo para facilitar o retorno
dos participantes para casa.

As inscrições serão divididas em três etapas. Na
primeira etapa, de 2 a 8 de abril, serão abertas para
servidores da Reitoria e gestores. Na segunda etapa,
de 9 a 15 de abril, serão para presidentes de
comissões do Ifes. Já na terceira etapa, de 16 a 22 de
abril, as inscrições estarão disponíveis para os demais
servidores, conforme a disponibilidade de vagas.

Quanto às acomodações, os quartos serão duplos. Os
participantes devem se organizar previamente para
indicar com quem desejam dividir o quarto. Caso não
haja indicação, a organização fará a acomodação de
outra pessoa. Casais devem indicar mutuamente se
desejam compartilhar o mesmo quarto. Participantes
com necessidades específ icas em relação à
acomodação devem informar no formulário de
inscrição para providências adequadas.

Todos os participantes terão direito a transporte,
hospedagem e alimentação durante o evento. Não
serão concedidas diárias ou passagens, sendo
necessário indicar no formulário se há necessidade de
transporte de ida, volta ou ambos.

Para mais informações sobre o Conexões 2024,
acesse o site conexoes.ifes.edu.br e garanta sua
inscrição. Aproveite essa oportunidade para participar
de um evento enriquecedor e se conectar com
profissionais da área educacional.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/prepare-se-

inscricoes-para-o-conexoes-2024-iniciam-em-breve-ifes/
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Comitê Gestor do Ecossistema de Inovação
de Cariacica faz sua primeira reunião
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Joviana Venturini

Estruturar o Plano do Ecossistema de Inovação e
impulsionar o empreendedorismo e a inovação na
cidade. Esses são os objetivos do Comitê Gestor do
Ecossistema de Inovação de Cariacica, que se reuniu
nesta quinta-feira (21) pela primeira vez.

O evento contou com a presença de representantes da
Prefeitura de Cariacica, Secretaria Estadual de Ciência
e Tecnologia, Sebrae, Faesa, Ifes, Ufes, Findes e
Mobilização Capixaba pela Inovação (MCI).

"O compromisso da nossa gestão é criar um
ecossistema sólido e próspero e que torne uma
política de governo. Esse é só um começo para criar
um ambiente inovador e fazer de Cariacica uma
cidade intel igente",  af i rmou a secretár ia de
Desenvolvimento Econômico e Inovação de Cariacica,
Lúcia Dornellas.

O comitê foi instituído por meio de um decreto
municipal no dia 8 de agosto de 2023 e visa a
promover a colaboração, a troca de conhecimento e
impulsionar a inovação na cidade com soluções para
dentro da gestão pública e para a comunidade em
geral.

Site:

https://www.cariacica.es.gov.br/noticias/73406/comite-

gestor-do-ecossistema-de-inovacao-de-cariacica-faz-

sua-primeira-reuniao
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Mais de 80 projetos são selecionados no
Programa de Iniciação Científica Júnior do

Espírito Santo - Pesquisador do Futuro
(Educação)
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IFES GERAL

A Fapes disponibiliza mais de R$ 4 milhões no edital
que ofertou bolsas de iniciação científica júnior para
alunos da Rede Pública do Estado.

Acabou a ansiedade para os proponentes das 255
propostas inscritas no Edital 12/2023 - Programa de
Iniciação Científica Júnior do Espírito Santo -
Pesquisador do Futuro ( PIC Jr 2024 ). A Fundação de
Amparo à Pesquisa e Inovação do Espírito Santo
(Fapes) divulgou, nesta quarta-feira (20), o resultado
final da chamada pública que visa a incentivar
estudantes da Rede Pública de Ensino Básico a
atuarem com pesquisa científica, tecnológica e de
inovação, por meio de bolsas de iniciação científica
júnior. O edital foi lançado pelo Governo do Estado,
por meio da Fapes, em parceria com a Secretaria da
Educação (Sedu).

O edital recebeu 255 submissões de projetos de
escolas da Rede Pública de todo o Espírito Santo, em
parceria com pesquisadores atuantes em instituições
de Ensino Superior e/ou pesquisa capixabas. Desse
total, 85 propostas foram classificadas no resultado
final para serem contratadas pela Fapes e receberem
as bolsas de iniciação científica júnior, que serão
ocupadas pelos estudantes das escolas públicas, além
de R$ 10 mil em auxílio para o desenvolvimento das
pesquisas.

Dos 85 projetos selecionados, 15 são propostas são
da área de educação ambiental, conforme faixa
prevista em edital; 25 serão realizadas em escolas
públicas localizadas em bairros atendidos pelo
Programa Estado Presente em Defesa da Vida, e 45
são de escolas de outras regiões. Todos os projetos
serão realizados no decorrer do ano de 2024 e os
bolsistas de iniciação científica júnior receberão R$
300,00 por mês até a conclusão das pesquisas.

Foi disponibilizado no PIC Jr. 2024 mais de R$ 4
milhões para apoiar as propostas que serão
desenvolvidas por alunos e professores de escolas
públicas localizados no Estado, em colaboração com
pesquisadores ativos em instituições de Ensino

Superior e/ou pesquisa capixaba. O investimento é
oriundo do Fundo Estadual de Ciência e Tecnologia
(Funcitec) e da Sedu.

Cases de sucesso do PIC Jr.

Pesquisa desenvolvida com alunos do Ifes de Vila
Velha ganha destaque internacional

Beatriz Pires Meneghetti, de 18 anos, foi bolsista do
PIC Jr em 2022, e desenvolveu, com outras duas
bolsistas, o projeto "Nanoemulsões a partir de óleos
essenciais: uso da nanotecnologia como solução
sustentável na agricultura", que foi premiado no maior
evento pré-universitário de ciência e engenharia em
abrangência e visibilidade do País, a Feira Brasileira
de Ciência e Engenharia (Febrace) de 2023, além de
participar da International Science and Engineering
Fair (ISEF) 2023, nos Estados Unidos, que é
considerada a maior competição internacional do
gênero.

A estudante do Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) da 3ª
série do Ensino Médio conta que participar do evento
internacional foi uma experiência incrível e que não
imaginava atuar nas feiras, já que o primeiro contato
dela com pesquisa científica foi com o Programa.

"O PIC Jr. teve um impacto muito grande na minha
vida porque decidi minha carreira, a partir do que vivi
no projeto e nas feiras. Atualmente, na última série do
Ensino Médio, tenho me dedicado bastante para
passar no vestibular e seguir na carreira científica,
especificamente na área da saúde, que foi algo que só
descobri que gostava porque vivenciei no laboratório.
Eu tive contato com a ciência de uma forma verdadeira
graças ao PIC Jr da Fapes", disse Beatriz Meneghetti.

Projeto realizado por estudantes de Ensino Médio
ganha prêmio do Centro Universitário Faesa:

As estudantes da Escola Estadual de Ensino
Fundamental e Médio (EEEFM) Si lvio Rócio,
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localizada no bairro São Torquato, em Vila Velha, da
1ª série do Ensino Médio, Emanoelly Cordeiro, de 15
anos, e Stefany Mendes, de 16 anos, são bolsistas
PIC Jr do projeto "Quimicando Biodiesel: projeto de
pesquisa em iniciação científica jr. para a inclusão
científica de alunos da Rede Pública de Ensino". A
pesquisa foi premiada na 22ª Jornada Científica e
Cultural do Centro Universitário Faesa como um dos
melhores trabalhos publicados na categoria de
Ciências Exatas, da Terra e Tecnologia.

Para Emanoelly Cordeiro, a participação no projeto de
química acrescentou conhecimento na vida dela. "Foi
uma oportunidade muito boa. Já tinha feito outra
in ic iação c ien t í f i ca ,  mas dessa vez  novas
oportunidades surgiram e, apesar de ter aprendido a
amar a área da química, eu já havia decidido cursar
medicina. Mas participar do projeto PIC Jr. foi a melhor
experiência com pesquisa científica que já tive",
comentou.

Stefany Mendes também conta que participar do PIC
Jr. foi uma experiência única. "Pude conhecer lugares
incríveis a partir do projeto e um deles foi a faculdade
Faesa, além de ter tido a experiência de produzir
biodiesel no laboratório da Faesa e isso foi demais.
Participar do PIC Jr. mudou o jeito que enxergo a
ciência e a tecnologia. Agora sei que essas áreas
podem ser usadas para melhorar muitas coisas, como
nosso meio ambiente, que foi como utilizamos a
ciência e a tecnologia em nosso projeto", destacou a
estudante.

O coordenador do projeto Quimicando Biodiesel,
Gilberto Brito, comentou sobre o apoio recebido da
Fapes. "Agradeço muito ao enorme apoio da
Fundação com o edital do PIC Jr. Projetos como este
visam fortalecer a ciência e a educação entre jovens e
adolescentes. É fundamental para alunos da Rede
Pública", declarou.

Serviço:

Resultado final do Edital Fapes/Sedu 12/2023 - PIC Jr.
2024: clique aqui e acesse.

Fonte: Samantha Nepomuceno/ Texto: Rafaela
Aguiar / Edição: Samantha Nepomuceno

Site: https://informecapixaba.com.br/mais-de-80-

projetos-sao-selecionados-no-programa-de-iniciacao-

cientifica-junior-do-espirito-santo-pesquisador-do-

futuro/
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Cariacica ganha posto de testagem da Covid;
veja locais na Grande Vitória
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Júlia Afonso

Repórter / jafonso@redegazeta.com.br

Com o fim das atividades do posto que funcionava no
Aeroporto de Vitória, a Secretaria de Estado da Saúde
(Sesa) divulgou o novo local para testagem de Covid-
19 na Grande Vitória: será no Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes), em Cariacica, e já começa a funcionar nesta
quinta-feira (21).

De acordo com a pasta, o fim do posto do Aeroporto
de Vitória foi um pedido da gestão do local. Em
Cariacica, o atendimento acontecerá de segunda a
sexta-feira, das 8h às 17h, com oferta de 100 testes
por dia.

O posto de testagem no Terminal de Laranjeiras,
Serra, permanece em funcionamento. Ambos locais
ofertam o exame de Covid-19 usando o teste rápido,
com resultado liberado em aproximadamente 15
minutos.

Lembrando que quem estiver com sintoma também
pode se dirigir às Unidades Básicas de Saúde (UBS)
ou demais espaços dos municípios para ser feita a
coleta do material e envio ao Laboratório Central de
Saúde Públ ica do Estado do Espír i to Santo
(Lacen/ES).

Receba notícias de assinantes no grupo de WhatsApp
de A Gazeta

ENTRAR NO GRUPO

Pontos de testagem Covid-19 da Sesa:

Ifes Cariacica: Rod. Governador José Sette, 184,
Itacibá, Cariacica. Atendimento de segunda a sexta-
feira, das 8h às 17h

Terminal de Laranjeiras: Av. Eldes Scherrer Souza,
Parque Residencial Laranjeiras, Serra. Atendimento de
segunda a sexta-feira, das 8h às 17h

Site: https://www.agazeta.com.br/es/cotidiano/cariacica-

ganha-posto-de-testagem-da-covid-veja-locais-na-

grande-vitoria-0324
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Mais de 80 projetos são selecionados no
Programa de Iniciação Científica Júnior do

Espírito Santo - Pesquisador do Futuro
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Da . Redação

Acabou a ansiedade para os proponentes das 255
propostas inscritas no Edital 12/2023 - Programa de
Iniciação Científica Júnior do Espírito Santo -
Pesquisador do Futuro ( PIC Jr 2024 ). A Fundação de
Amparo à Pesquisa e Inovação do Espírito Santo
(Fapes) divulgou, nesta quarta-feira (20), o resultado
final da chamada pública que visa a incentivar
estudantes da Rede Pública de Ensino Básico a
atuarem com pesquisa científica, tecnológica e de
inovação, por meio de bolsas de iniciação científica
júnior. O edital foi lançado pelo Governo do Estado,
por meio da Fapes, em parceria com a Secretaria da
Educação (Sedu).

O edital recebeu 255 submissões de projetos de
escolas da Rede Pública de todo o Espírito Santo, em
parceria com pesquisadores atuantes em instituições
de Ensino Superior e/ou pesquisa capixabas. Desse
total, 85 propostas foram classificadas no resultado
final para serem contratadas pela Fapes e receberem
as bolsas de iniciação científica júnior, que serão
ocupadas pelos estudantes das escolas públicas, além
de R$ 10 mil em auxílio para o desenvolvimento das
pesquisas.

Dos 85 projetos selecionados, 15 são propostas são
da área de educação ambiental, conforme faixa
prevista em edital; 25 serão realizadas em escolas
públicas localizadas em bairros atendidos pelo
Programa Estado Presente em Defesa da Vida, e 45
são de escolas de outras regiões. Todos os projetos
serão realizados no decorrer do ano de 2024 e os
bolsistas de iniciação científica júnior receberão R$
300,00 por mês até a conclusão das pesquisas.

Foi disponibilizado no PIC Jr. 2024 mais de R$ 4
milhões para apoiar as propostas que serão
desenvolvidas por alunos e professores de escolas
públicas localizados no Estado, em colaboração com
pesquisadores ativos em instituições de Ensino
Superior e/ou pesquisa capixaba. O investimento é
oriundo do Fundo Estadual de Ciência e Tecnologia
(Funcitec) e da Sedu.

Cases de sucesso do PIC Jr.

Pesquisa desenvolvida com alunos do Ifes de Vila
Velha ganha destaque internacional

Beatriz Pires Meneghetti, de 18 anos, foi bolsista do
PIC Jr em 2022, e desenvolveu, com outras duas
bolsistas, o projeto "Nanoemulsões a partir de óleos
essenciais: uso da nanotecnologia como solução
sustentável na agricultura", que foi premiado no maior
evento pré-universitário de ciência e engenharia em
abrangência e visibilidade do País, a Feira Brasileira
de Ciência e Engenharia (Febrace) de 2023, além de
participar da International Science and Engineering
Fair (ISEF) 2023, nos Estados Unidos, que é
considerada a maior competição internacional do
gênero.

A estudante do Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) da 3ª
série do Ensino Médio conta que participar do evento
internacional foi uma experiência incrível e que não
imaginava atuar nas feiras, já que o primeiro contato
dela com pesquisa científica foi com o Programa.

"O PIC Jr. teve um impacto muito grande na minha
vida porque decidi minha carreira, a partir do que vivi
no projeto e nas feiras. Atualmente, na última série do
Ensino Médio, tenho me dedicado bastante para
passar no vestibular e seguir na carreira científica,
especificamente na área da saúde, que foi algo que só
descobri que gostava porque vivenciei no laboratório.
Eu tive contato com a ciência de uma forma verdadeira
graças ao PIC Jr da Fapes", disse Beatriz Meneghetti.

Projeto realizado por estudantes de Ensino Médio
ganha prêmio do Centro Universitário Faesa:

As estudantes da Escola Estadual de Ensino
Fundamental e Médio (EEEFM) Si lvio Rócio,
localizada no bairro São Torquato, em Vila Velha, da
1ª série do Ensino Médio, Emanoelly Cordeiro, de 15
anos, e Stefany Mendes, de 16 anos, são bolsistas
PIC Jr do projeto "Quimicando Biodiesel: projeto de
pesquisa em iniciação científica jr. para a inclusão
científica de alunos da Rede Pública de Ensino". A
pesquisa foi premiada na 22ª Jornada Científica e
Cultural do Centro Universitário Faesa como um dos
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melhores trabalhos publicados na categoria de
Ciências Exatas, da Terra e Tecnologia.

Para Emanoelly Cordeiro, a participação no projeto de
química acrescentou conhecimento na vida dela. "Foi
uma oportunidade muito boa. Já tinha feito outra
in ic iação c ien t í f i ca ,  mas dessa vez  novas
oportunidades surgiram e, apesar de ter aprendido a
amar a área da química, eu já havia decidido cursar
medicina. Mas participar do projeto PIC Jr. foi a melhor
experiência com pesquisa científica que já tive",
comentou.

Stefany Mendes também conta que participar do PIC
Jr. foi uma experiência única. "Pude conhecer lugares
incríveis a partir do projeto e um deles foi a faculdade
Faesa, além de ter tido a experiência de produzir
biodiesel no laboratório da Faesa e isso foi demais.
Participar do PIC Jr. mudou o jeito que enxergo a
ciência e a tecnologia. Agora sei que essas áreas
podem ser usadas para melhorar muitas coisas, como
nosso meio ambiente, que foi como utilizamos a
ciência e a tecnologia em nosso projeto", destacou a
estudante.

O coordenador do projeto Quimicando Biodiesel,
Gilberto Brito, comentou sobre o apoio recebido da
Fapes. "Agradeço muito ao enorme apoio da
Fundação com o edital do PIC Jr. Projetos como este
visam fortalecer a ciência e a educação entre jovens e
adolescentes. É fundamental para alunos da Rede
Pública", declarou.

Serviço:

Resultado final do Edital Fapes/Sedu 12/2023 - PIC Jr.
2024: clique aqui e acesse.

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Fapes

Samantha Nepomuceno

(27) 3636-1867

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://fanoticias.com.br/mais-de-80-projetos-sao-

selecionados-no-programa-de-iniciacao-cientifica-junior-

do-espirito-santo-pesquisador-do-futuro/
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Acabou a ansiedade para os proponentes das 255
propostas inscritas no Edital 12/2023 - Programa de
Iniciação Científica Júnior do Espírito Santo -
Pesquisador do Futuro ( PIC Jr 2024 ). A Fundação de
Amparo à Pesquisa e Inovação do Espírito Santo
(Fapes) divulgou, nesta quarta-feira (20), o resultado
final da chamada pública que visa a incentivar
estudantes da Rede Pública de Ensino Básico a
atuarem com pesquisa científica, tecnológica e de
inovação, por meio de bolsas de iniciação científica
júnior. O edital foi lançado pelo Governo do Estado,
por meio da Fapes, em parceria com a Secretaria da
Educação (Sedu).

O edital recebeu 255 submissões de projetos de
escolas da Rede Pública de todo o Espírito Santo, em
parceria com pesquisadores atuantes em instituições
de Ensino Superior e/ou pesquisa capixabas. Desse
total, 85 propostas foram classificadas no resultado
final para serem contratadas pela Fapes e receberem
as bolsas de iniciação científica júnior, que serão
ocupadas pelos estudantes das escolas públicas, além
de R$ 10 mil em auxílio para o desenvolvimento das
pesquisas.

Dos 85 projetos selecionados, 15 são propostas são
da área de educação ambiental, conforme faixa
prevista em edital; 25 serão realizadas em escolas
públicas localizadas em bairros atendidos pelo
Programa Estado Presente em Defesa da Vida, e 45
são de escolas de outras regiões. Todos os projetos
serão realizados no decorrer do ano de 2024 e os
bolsistas de iniciação científica júnior receberão R$
300,00 por mês até a conclusão das pesquisas.

Foi disponibilizado no PIC Jr. 2024 mais de R$ 4
milhões para apoiar as propostas que serão
desenvolvidas por alunos e professores de escolas
públicas localizados no Estado, em colaboração com
pesquisadores ativos em instituições de Ensino
Superior e/ou pesquisa capixaba. O investimento é
oriundo do Fundo Estadual de Ciência e Tecnologia
(Funcitec) e da Sedu.

Cases de sucesso do PIC Jr.

Pesquisa desenvolvida com alunos do Ifes de Vila

Velha ganha destaque internacional

Beatriz Pires Meneghetti, de 18 anos, foi bolsista do
PIC Jr em 2022, e desenvolveu, com outras duas
bolsistas, o projeto "Nanoemulsões a partir de óleos
essenciais: uso da nanotecnologia como solução
sustentável na agricultura", que foi premiado no maior
evento pré-universitário de ciência e engenharia em
abrangência e visibilidade do País, a Feira Brasileira
de Ciência e Engenharia (Febrace) de 2023, além de
participar da International Science and Engineering
Fair (ISEF) 2023, nos Estados Unidos, que é
considerada a maior competição internacional do
gênero.

A estudante do Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) da 3ª
série do Ensino Médio conta que participar do evento
internacional foi uma experiência incrível e que não
imaginava atuar nas feiras, já que o primeiro contato
dela com pesquisa científica foi com o Programa.

"O PIC Jr. teve um impacto muito grande na minha
vida porque decidi minha carreira, a partir do que vivi
no projeto e nas feiras. Atualmente, na última série do
Ensino Médio, tenho me dedicado bastante para
passar no vestibular e seguir na carreira científica,
especificamente na área da saúde, que foi algo que só
descobri que gostava porque vivenciei no laboratório.
Eu tive contato com a ciência de uma forma verdadeira
graças ao PIC Jr da Fapes", disse Beatriz Meneghetti.

Projeto realizado por estudantes de Ensino Médio
ganha prêmio do Centro Universitário Faesa:

As estudantes da Escola Estadual de Ensino
Fundamental e Médio (EEEFM) Si lvio Rócio,
localizada no bairro São Torquato, em Vila Velha, da
1ª série do Ensino Médio, Emanoelly Cordeiro, de 15
anos, e Stefany Mendes, de 16 anos, são bolsistas
PIC Jr do projeto "Quimicando Biodiesel: projeto de
pesquisa em iniciação científica jr. para a inclusão
científica de alunos da Rede Pública de Ensino". A
pesquisa foi premiada na 22ª Jornada Científica e
Cultural do Centro Universitário Faesa como um dos
melhores trabalhos publicados na categoria de
Ciências Exatas, da Terra e Tecnologia.
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Para Emanoelly Cordeiro, a participação no projeto de
química acrescentou conhecimento na vida dela. "Foi
uma oportunidade muito boa. Já tinha feito outra
in ic iação c ien t í f i ca ,  mas dessa vez  novas
oportunidades surgiram e, apesar de ter aprendido a
amar a área da química, eu já havia decidido cursar
medicina. Mas participar do projeto PIC Jr. foi a melhor
experiência com pesquisa científica que já tive",
comentou.

Stefany Mendes também conta que participar do PIC
Jr. foi uma experiência única. "Pude conhecer lugares
incríveis a partir do projeto e um deles foi a faculdade
Faesa, além de ter tido a experiência de produzir
biodiesel no laboratório da Faesa e isso foi demais.
Participar do PIC Jr. mudou o jeito que enxergo a
ciência e a tecnologia. Agora sei que essas áreas
podem ser usadas para melhorar muitas coisas, como
nosso meio ambiente, que foi como utilizamos a
ciência e a tecnologia em nosso projeto", destacou a
estudante.

O coordenador do projeto Quimicando Biodiesel,
Gilberto Brito, comentou sobre o apoio recebido da
Fapes. "Agradeço muito ao enorme apoio da
Fundação com o edital do PIC Jr. Projetos como este
visam fortalecer a ciência e a educação entre jovens e
adolescentes. É fundamental para alunos da Rede
Pública", declarou.

Serviço:

Resultado final do Edital Fapes/Sedu 12/2023 - PIC Jr.
2024: clique aqui e acesse.

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Fapes

Samantha Nepomuceno

(27) 3636-1867

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://es1.com.br/mais-de-80-projetos-sao-

selecionados-no-programa-de-iniciacao-cientifica-junior-

do-espirito-santo-pesquisador-do-futuro/
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Acabou a ansiedade para os proponentes das 255
propostas inscritas no Edital 12/2023 - Programa de
Iniciação Científica Júnior do Espírito Santo -
Pesquisador do Futuro ( PIC Jr 2024 ). A Fundação de
Amparo à Pesquisa e Inovação do Espírito Santo
(Fapes) divulgou, nesta quarta-feira (20), o resultado
final da chamada pública que visa a incentivar
estudantes da Rede Pública de Ensino Básico a
atuarem com pesquisa científica, tecnológica e de
inovação, por meio de bolsas de iniciação científica
júnior. O edital foi lançado pelo Governo do Estado,
por meio da Fapes, em parceria com a Secretaria da
Educação (Sedu).

O edital recebeu 255 submissões de projetos de
escolas da Rede Pública de todo o Espírito Santo, em
parceria com pesquisadores atuantes em instituições
de Ensino Superior e/ou pesquisa capixabas. Desse
total, 85 propostas foram classificadas no resultado
final para serem contratadas pela Fapes e receberem
as bolsas de iniciação científica júnior, que serão
ocupadas pelos estudantes das escolas públicas, além
de R$ 10 mil em auxílio para o desenvolvimento das
pesquisas.

Dos 85 projetos selecionados, 15 são propostas são
da área de educação ambiental, conforme faixa
prevista em edital; 25 serão realizadas em escolas
públicas localizadas em bairros atendidos pelo
Programa Estado Presente em Defesa da Vida, e 45
são de escolas de outras regiões. Todos os projetos
serão realizados no decorrer do ano de 2024 e os
bolsistas de iniciação científica júnior receberão R$
300,00 por mês até a conclusão das pesquisas.

Foi disponibilizado no PIC Jr. 2024 mais de R$ 4
milhões para apoiar as propostas que serão
desenvolvidas por alunos e professores de escolas
públicas localizados no Estado, em colaboração com
pesquisadores ativos em instituições de Ensino
Superior e/ou pesquisa capixaba. O investimento é
oriundo do Fundo Estadual de Ciência e Tecnologia
(Funcitec) e da Sedu.

Cases de sucesso do PIC Jr.

Pesquisa desenvolvida com alunos do Ifes de Vila

Velha ganha destaque internacional

Beatriz Pires Meneghetti, de 18 anos, foi bolsista do
PIC Jr em 2022, e desenvolveu, com outras duas
bolsistas, o projeto "Nanoemulsões a partir de óleos
essenciais: uso da nanotecnologia como solução
sustentável na agricultura", que foi premiado no maior
evento pré-universitário de ciência e engenharia em
abrangência e visibilidade do País, a Feira Brasileira
de Ciência e Engenharia (Febrace) de 2023, além de
participar da International Science and Engineering
Fair (ISEF) 2023, nos Estados Unidos, que é
considerada a maior competição internacional do
gênero.

A estudante do Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) da 3ª
série do Ensino Médio conta que participar do evento
internacional foi uma experiência incrível e que não
imaginava atuar nas feiras, já que o primeiro contato
dela com pesquisa científica foi com o Programa.

"O PIC Jr. teve um impacto muito grande na minha
vida porque decidi minha carreira, a partir do que vivi
no projeto e nas feiras. Atualmente, na última série do
Ensino Médio, tenho me dedicado bastante para
passar no vestibular e seguir na carreira científica,
especificamente na área da saúde, que foi algo que só
descobri que gostava porque vivenciei no laboratório.
Eu tive contato com a ciência de uma forma verdadeira
graças ao PIC Jr da Fapes", disse Beatriz Meneghetti.

Projeto realizado por estudantes de Ensino Médio
ganha prêmio do Centro Universitário Faesa:

As estudantes da Escola Estadual de Ensino
Fundamental e Médio (EEEFM) Si lvio Rócio,
localizada no bairro São Torquato, em Vila Velha, da
1ª série do Ensino Médio, Emanoelly Cordeiro, de 15
anos, e Stefany Mendes, de 16 anos, são bolsistas
PIC Jr do projeto "Quimicando Biodiesel: projeto de
pesquisa em iniciação científica jr. para a inclusão
científica de alunos da Rede Pública de Ensino". A
pesquisa foi premiada na 22ª Jornada Científica e
Cultural do Centro Universitário Faesa como um dos
melhores trabalhos publicados na categoria de
Ciências Exatas, da Terra e Tecnologia.
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Para Emanoelly Cordeiro, a participação no projeto de
química acrescentou conhecimento na vida dela. "Foi
uma oportunidade muito boa. Já tinha feito outra
in ic iação c ien t í f i ca ,  mas dessa vez  novas
oportunidades surgiram e, apesar de ter aprendido a
amar a área da química, eu já havia decidido cursar
medicina. Mas participar do projeto PIC Jr. foi a melhor
experiência com pesquisa científica que já tive",
comentou.

Stefany Mendes também conta que participar do PIC
Jr. foi uma experiência única. "Pude conhecer lugares
incríveis a partir do projeto e um deles foi a faculdade
Faesa, além de ter tido a experiência de produzir
biodiesel no laboratório da Faesa e isso foi demais.
Participar do PIC Jr. mudou o jeito que enxergo a
ciência e a tecnologia. Agora sei que essas áreas
podem ser usadas para melhorar muitas coisas, como
nosso meio ambiente, que foi como utilizamos a
ciência e a tecnologia em nosso projeto", destacou a
estudante.

O coordenador do projeto Quimicando Biodiesel,
Gilberto Brito, comentou sobre o apoio recebido da
Fapes. "Agradeço muito ao enorme apoio da
Fundação com o edital do PIC Jr. Projetos como este
visam fortalecer a ciência e a educação entre jovens e
adolescentes. É fundamental para alunos da Rede
Pública", declarou.

Serviço:

Resultado final do Edital Fapes/Sedu 12/2023 - PIC Jr.
2024: clique aqui e acesse.

Site: https://sitebarra.com.br/v8/mais-de-80-projetos-sao-

selecionados-no-programa-de-iniciacao-cientifica-junior-

do-espirito-santo-pesquisador-do-futuro/
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Posto de testagem Covid passa a funcionar
no IFES Cariacica (InícioGeralSaúde)

 

ES HOJE ONLINE / ES. Qui, 21 de Março de 2024
IFES GERAL

Redação Multimídia ESHOJE

A Secretaria da Saúde (Sesa) passará a ofertar
testagem da Covid-19 no Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo,
em Cariacica, a partir desta quinta-feira (21).

O atendimento ao público no novo local será de
segunda a sexta-feira, das 8h às 17h, com a oferta de
100 testes por dia. A Sesa informa que encerrou as
atividades do posto de testagem que funcionava no
Aeroporto de Vitória a pedido da gestão do local.

O posto de testagem no Terminal de Laranjeiras,
Serra, permanece em funcionamento. Ambos os locais
ofertam o exame de Covid-19 usando o teste rápido
com resultado liberado em aproximadamente 15
minutos.

"A Sesa ressalta o compromisso do Governo do
Estado na realização do diagnóstico para Covid-19
como estratégia de controle da doença. Dessa forma,
reforça que os usuários podem se dirigir às Unidades
Básicas de Saúde (UBS) ou demais espaços dos
municípios para que seja feita a coleta do material e
envio ao Lacen/ES".

Pontos de testagem Covid-19 da Sesa:

IFES Cariacica

Rod. Governador José Sette, 184, Itacibá, Cariacica

Atendimento: segunda a sexta-feira, das 8 às 17h

Terminal de Laranjeiras

Av. Eldes Scherrer Souza, Parque Residencial
Laranjeiras, Serra

Atendimento: segunda a sexta-feira, das 8 às 17h

Site: https://eshoje.com.br/geral/saude/2024/03/posto-de-

testagem-covid-passa-a-funcionar-no-ifes-cariacica/
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IFES de Cariacica terá posto de testagem
para Covid-19

 

TV VITÓRIA / RECORD / ES - ES NO AR. Qui, 21 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/21/TVVITRIARECOR

DES-08.17.17-08.17.51-1711020871.mp4
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Posto de testagem de Covid do Aeroporto de
Vitória é encerrado e novo local abre em

Cariacica
 

SIM NOTÍCIAS / ES - NOTÍCIAS. Qui, 21 de Março de 2024
IFES GERAL

A Secretaria estadual da Saúde informou que o posto
de testagem para Covid-19 que funcionava no
Aeroporto de Vitória teve as atividades encerradas.
Agora, o novo local passa a funcionar no Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo, em Cariacica, já a partir desta quinta-
feira (21).

O Ifes de Cariacica fica localizado na rodovia José
Sette, 184, no bairro Itacibá - em frente ao terminal do
Sistema Transcol do bairro ( foto acima ).

O atendimento ao público no novo local será de
segunda a sexta-feira, das 08 às 17h, com a oferta de
100 testes por dia. "A Sesa informa que encerrou as
atividades do posto de testagem que funcionava no
Aeroporto de Vitória a pedido da gestão do local",
destacou o comunicado da secretaria.

TESTAGEM NA SERRA

O posto de testagem no Terminal de Laranjeiras,
Serra, permanece em funcionamento. "Ambos os
locais ofertam o exame de Covid-19 usando o teste
rápido com resultado liberado em aproximadamente
15 minutos. A Sesa ressalta o compromisso do
Governo do Estado na realização do diagnóstico para
Covid-19 como estratégia de controle da doença",
informou.

Dessa forma, reforça que os usuários podem se dirigir
às Unidades Básicas de Saúde (UBS) ou demais
espaços dos municípios para que seja feita a coleta do
material e envio ao Lacen/ES.

* Pontos de testagem Covid-19 da Secretaria da
Saúde (Sesa):

IFES Cariacica

Rod. Governador José Sette, 184, Itacibá, Cariacica

Atendimento: segunda a sexta-feira, das 08 às 17
horas.

Terminal de Laranjeiras

Av. Eldes Scherrer Souza, Parque Residencial
Laranjeiras, Serra

Atendimento: segunda a sexta-feira, das 08 às 17
horas.

Site: https://www.simnoticias.com.br/posto-de-testagem-

de-covid-do-aeroporto-de-vitoria-e-encerrado-e-novo-

local-abre-em-cariacica/
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Novo posto de Vitória começa a funcionar
para testagens da Covid-19

 

RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM / ES - CBN VITÓRIA 4. Qui, 21 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/21/RDIOCBNVITRIA

925FMES-12.00.00-12.00.38-1711034296.mp3
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Mais de 80 projetos são selecionados no
Programa de Iniciação Científica Júnior do

Espírito Santo - Pesquisador do Futuro
 

HOJE ES ONLINE - ESTADO. Qui, 21 de Março de 2024
IFES GERAL

Da Redação

Acabou a ansiedade para os proponentes das 255
propostas inscritas no Edital 12/2023 - Programa de
Iniciação Científica Júnior do Espírito Santo -
Pesquisador do Futuro ( PIC Jr 2024 ). A Fundação de
Amparo à Pesquisa e Inovação do Espírito Santo
(Fapes) divulgou, nesta quarta-feira (20), o resultado
final da chamada pública que visa a incentivar
estudantes da Rede Pública de Ensino Básico a
atuarem com pesquisa científica, tecnológica e de
inovação, por meio de bolsas de iniciação científica
júnior. O edital foi lançado pelo Governo do Estado,
por meio da Fapes, em parceria com a Secretaria da
Educação (Sedu).

O edital recebeu 255 submissões de projetos de
escolas da Rede Pública de todo o Espírito Santo, em
parceria com pesquisadores atuantes em instituições
de Ensino Superior e/ou pesquisa capixabas. Desse
total, 85 propostas foram classificadas no resultado
final para serem contratadas pela Fapes e receberem
as bolsas de iniciação científica júnior, que serão
ocupadas pelos estudantes das escolas públicas, além
de R$ 10 mil em auxílio para o desenvolvimento das
pesquisas.

Dos 85 projetos selecionados, 15 são propostas são
da área de educação ambiental, conforme faixa
prevista em edital; 25 serão realizadas em escolas
públicas localizadas em bairros atendidos pelo
Programa Estado Presente em Defesa da Vida, e 45
são de escolas de outras regiões. Todos os projetos
serão realizados no decorrer do ano de 2024 e os
bolsistas de iniciação científica júnior receberão R$
300,00 por mês até a conclusão das pesquisas.

Foi disponibilizado no PIC Jr. 2024 mais de R$ 4
milhões para apoiar as propostas que serão
desenvolvidas por alunos e professores de escolas
públicas localizados no Estado, em colaboração com
pesquisadores ativos em instituições de Ensino
Superior e/ou pesquisa capixaba. O investimento é
oriundo do Fundo Estadual de Ciência e Tecnologia
(Funcitec) e da Sedu.

Cases de sucesso do PIC Jr.

Pesquisa desenvolvida com alunos do Ifes de Vila
Velha ganha destaque internacional

Beatriz Pires Meneghetti, de 18 anos, foi bolsista do
PIC Jr em 2022, e desenvolveu, com outras duas
bolsistas, o projeto "Nanoemulsões a partir de óleos
essenciais: uso da nanotecnologia como solução
sustentável na agricultura", que foi premiado no maior
evento pré-universitário de ciência e engenharia em
abrangência e visibilidade do País, a Feira Brasileira
de Ciência e Engenharia (Febrace) de 2023, além de
participar da International Science and Engineering
Fair (ISEF) 2023, nos Estados Unidos, que é
considerada a maior competição internacional do
gênero.

A estudante do Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) da 3ª
série do Ensino Médio conta que participar do evento
internacional foi uma experiência incrível e que não
imaginava atuar nas feiras, já que o primeiro contato
dela com pesquisa científica foi com o Programa.

"O PIC Jr. teve um impacto muito grande na minha
vida porque decidi minha carreira, a partir do que vivi
no projeto e nas feiras. Atualmente, na última série do
Ensino Médio, tenho me dedicado bastante para
passar no vestibular e seguir na carreira científica,
especificamente na área da saúde, que foi algo que só
descobri que gostava porque vivenciei no laboratório.
Eu tive contato com a ciência de uma forma verdadeira
graças ao PIC Jr da Fapes", disse Beatriz Meneghetti.

Projeto realizado por estudantes de Ensino Médio
ganha prêmio do Centro Universitário Faesa:

As estudantes da Escola Estadual de Ensino
Fundamental e Médio (EEEFM) Si lvio Rócio,
localizada no bairro São Torquato, em Vila Velha, da
1ª série do Ensino Médio, Emanoelly Cordeiro, de 15
anos, e Stefany Mendes, de 16 anos, são bolsistas
PIC Jr do projeto "Quimicando Biodiesel: projeto de
pesquisa em iniciação científica jr. para a inclusão
científica de alunos da Rede Pública de Ensino". A
pesquisa foi premiada na 22ª Jornada Científica e
Cultural do Centro Universitário Faesa como um dos
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melhores trabalhos publicados na categoria de
Ciências Exatas, da Terra e Tecnologia.

Para Emanoelly Cordeiro, a participação no projeto de
química acrescentou conhecimento na vida dela. "Foi
uma oportunidade muito boa. Já tinha feito outra
in ic iação c ien t í f i ca ,  mas dessa vez  novas
oportunidades surgiram e, apesar de ter aprendido a
amar a área da química, eu já havia decidido cursar
medicina. Mas participar do projeto PIC Jr. foi a melhor
experiência com pesquisa científica que já tive",
comentou.

Stefany Mendes também conta que participar do PIC
Jr. foi uma experiência única. "Pude conhecer lugares
incríveis a partir do projeto e um deles foi a faculdade
Faesa, além de ter tido a experiência de produzir
biodiesel no laboratório da Faesa e isso foi demais.
Participar do PIC Jr. mudou o jeito que enxergo a
ciência e a tecnologia. Agora sei que essas áreas
podem ser usadas para melhorar muitas coisas, como
nosso meio ambiente, que foi como utilizamos a
ciência e a tecnologia em nosso projeto", destacou a
estudante.

O coordenador do projeto Quimicando Biodiesel,
Gilberto Brito, comentou sobre o apoio recebido da
Fapes. "Agradeço muito ao enorme apoio da
Fundação com o edital do PIC Jr. Projetos como este
visam fortalecer a ciência e a educação entre jovens e
adolescentes. É fundamental para alunos da Rede
Pública", declarou.

Serviço:

Resultado final do Edital Fapes/Sedu 12/2023 - PIC Jr.
2024: clique aqui e acesse.

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Fapes

Samantha Nepomuceno

(27) 3636-1867

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://hojees.com.br/mais-de-80-projetos-sao-

selecionados-no-programa-de-iniciacao-cientifica-junior-

do-espirito-santo-pesquisador-do-futuro/
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Quando finalmente teremos um refresco nas
temperaturas?

 

TV CAPIXABA / BAND / ES - ESTÚDIO 360. Qui, 21 de Março de 2024
IFES GERAL

Ivaniel Maia: meteorologista Incaper

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/21/TVCAPIXABABA

NDES-12.32.39-12.41.35-1711038888.mp4
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Posto de testagem da Covid-19 passa a
funcionar no IFES, em Cariacica

 

RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 / ES - BANDNEWS FM NO MEIO DO DIA. Qui, 21 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/21/RDIOBANDNEW

SFM901ES-13.41.30-13.42.38-1711059401.mp3
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Posto de testagem da Covid-19 passa a
funcionar no IFES, em Cariacica

 

RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM / ES - CBN VITÓRIA 5. Qui, 21 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/21/RDIOCBNVITRIA

925FMES-13.47.22-13.48.50-1711053080.mp3
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Posto de testagem da Covid-19 passa a
funcionar no IFES, em Cariacica

 

RÁDIO ESPÍRITO SANTO AM 1160 / ES - ESTAÇÃO NOTÍCIA. Qui, 21 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/22/RDIOESPRITOS

ANTOAM1160ES-16.01.26-16.02.04-1711077345.mp3
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Ifes em Cariacica começa a vacinação contra
covid-19

 

RÁDIO ESPÍRITO SANTO AM 1160 / ES - ESTAÇÃO NOTÍCIA. Qui, 21 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/21/RDIOESPRITOS

ANTOAM1160ES-16.01.30-16.02.04-1711057068.mp3
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Sistema de café arborizado é tema de
intercâmbio de conhecimentos realizado em

Alegre
 

PORTAL DO GOVERNO DO ESPIRITO SANTO - NOTICIAS. Qui, 21 de Março de 2024
IFES GERAL

O município de Alegre recebeu, nesta semana, uma
visita para intercâmbio de conhecimento sobre
sistemas de café arborizado. A ação aconteceu nesta
quarta-feira (20), na unidade de pesquisa participativa
(UPP) na propriedade do produtor rural Júlio
Mendonça, na comunidade de Santa Luzia, em Alegre.

A visita na unidade de pesquisa faz parte de uma das
várias ações do projeto intitulado "Desempenho
Agronômico e Econômico do Cafeeiro em Sistemas
Arborizados", fruto de um convênio entre a Empresa
Brasileira de Pesquisa Agropecuária (Embrapa) e o
Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper).

O coordenador da meta de implantação das unidades
de pesquisa participativa, o extensionista do Incaper
local Ricardo Eugênio Pinheiro, explicou que a
unidade de pesquisa em Alegre está na fase inicial e,
até o momento, é composta por café conilon, abacate,
banana e cultivos de milho e feijão. Segundo
Pinheiros, técnicos e agricultores monitoram e avaliam
os indicadores de sustentabilidade para esse tipo de
sistema, como cultivo, mão de obra, econômico, do
solo e socioambiental.

Na unidade participativa, os resultados sobre Sistemas
Agroflorestais (SAFs) com café conilon foram
observados por mais de 15 pessoas, entre elas,
agricultores familiares, extensionistas e pesquisadores
do Incaper, além de bolsistas e professores da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) -
campus de Alegre.

O diretor do Sindicato dos Agricultores Familiares e
Assalariados de Alegre (Sitrua), o agricultor familiar
Rubney Gonçalves Sant Ana, tem participado das
atividades do projeto desde o início. "Hoje, o dia foi
bem produtivo. Estou aprendendo muito com a troca
de experiências entre os agricultores e técnicos. Com
a visita na propriedade do produtor Júlio Celio de
Mendonça, comparando com a visita do ano anterior,
pude observar que o solo está enriquecendo com a
cobertura morta, existe mais presença de minhocas,
mais umidade no solo da área do sistema e uma
diversificação de plantas. Isso mostra que está
aumentando a sustentabilidade do sistema", disse

Sant Ana.

O extensionista Ricardo Eugênio lembrou ainda que os
indicadores de sustentabilidade que direcionam os
resul tados deste projeto de pesquisa estão
inteiramente ligados à percepção dos agricultores
sobre o sistema.

"Por meio da percepção e experiência dos agricultores
familiares, conseguimos compreender os pontos
críticos tecnológicos, econômicos e sociais que limitam
a implantação de sistemas arborizados na região, e
construímos consórcios adequados, promovendo a
difusão simultânea de resultados parciais na região
Sul-Caparaó do Espírito Santo", frisou.

Também estão sendo implantadas três Unidades de
Pesquisa Participativa (UPPs) em propriedades de
agricultores dos municípios de Alegre, Ibitirama e Iúna.
Sobre o projeto O projeto "Desempenho Agronômico e
Econômico do Cafeeiro em Sistemas Arborizados" tem
por objetivo avaliar o desempenho de cafeeiros
arábica e conilon em cultivos arborizados e consórcios
perenes, e o desenvolvimento de genótipos de
cafeeiro arábica e conilon nesses consórcios. Dessa
forma, pretende-se ampliar os conhecimentos técnico-
científ icos e a rede de pesquisa em cult ivos
arborizados, envolvendo pesquisadores, professores,
extensionistas e agricultores.

No Estado do Espírito Santo, o projeto é desenvolvido
pelo Incaper, em parceria com a Ufes e o Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes). Além da implantação das UPPs,
o projeto propõe outras quatro soluções para
inovação: Gestão do Projeto; Sistema Agroflorestal
(SAF) Pacotuba, Café Arábica e Juçara e Seleção de
Genótipos.

In fo rmações  à  Imprensa :  Coordenação de
Comun icação e  Marke t ing  do  Incaper
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Sistema de café arborizado é tema de
intercâmbio de conhecimentos realizado em

Alegre
 

GM NEWS ONLINE / ES - GERAL. Qui, 21 de Março de 2024
IFES GERAL

Por:  Pedro Paulo Picoli

O município de Alegre recebeu, nesta semana, uma
visita para intercâmbio de conhecimento sobre
sistemas de café arborizado. A ação aconteceu nesta
quarta-feira (20), na unidade de pesquisa participativa
(UPP) na propriedade do produtor rural Júlio
Mendonça, na comunidade de Santa Luzia, em Alegre.

A visita na unidade de pesquisa faz parte de uma das
várias ações do projeto intitulado "Desempenho
Agronômico e Econômico do Cafeeiro em Sistemas
Arborizados", fruto de um convênio entre a Empresa
Brasileira de Pesquisa Agropecuária (Embrapa) e o
Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper).

O coordenador da meta de implantação das unidades
de pesquisa participativa, o extensionista do Incaper
local Ricardo Eugênio Pinheiro, explicou que a
unidade de pesquisa em Alegre está na fase inicial e,
até o momento, é composta por café conilon, abacate,
banana e cultivos de milho e feijão. Segundo
Pinheiros, técnicos e agricultores monitoram e avaliam
os indicadores de sustentabilidade para esse tipo de
sistema, como cultivo, mão de obra, econômico, do
solo e socioambiental.

Na unidade participativa, os resultados sobre Sistemas
Agroflorestais (SAFs) com café conilon foram
observados por mais de 15 pessoas, entre elas,
agricultores familiares, extensionistas e pesquisadores
do Incaper, além de bolsistas e professores da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) -
campus de Alegre.

O diretor do Sindicato dos Agricultores Familiares e
Assalariados de Alegre (Sitrua), o agricultor familiar
Rubney Gonçalves Sant Ana, tem participado das
atividades do projeto desde o início. "Hoje, o dia foi
bem produtivo. Estou aprendendo muito com a troca
de experiências entre os agricultores e técnicos. Com
a visita na propriedade do produtor Júlio Celio de
Mendonça, comparando com a visita do ano anterior,
pude observar que o solo está enriquecendo com a
cobertura morta, existe mais presença de minhocas,
mais umidade no solo da área do sistema e uma

diversificação de plantas. Isso mostra que está
aumentando a sustentabilidade do sistema", disse
Sant Ana.

O extensionista Ricardo Eugênio lembrou ainda que os
indicadores de sustentabilidade que direcionam os
resul tados deste projeto de pesquisa estão
inteiramente ligados à percepção dos agricultores
sobre o sistema.

"Por meio da percepção e experiência dos agricultores
familiares, conseguimos compreender os pontos
críticos tecnológicos, econômicos e sociais que limitam
a implantação de sistemas arborizados na região, e
construímos consórcios adequados, promovendo a
difusão simultânea de resultados parciais na região
Sul-Caparaó do Espírito Santo", frisou.

Também estão sendo implantadas três Unidades de
Pesquisa Participativa (UPPs) em propriedades de
agricultores dos municípios de Alegre, Ibitirama e Iúna.

Sobre o projeto

O projeto "Desempenho Agronômico e Econômico do
Cafeeiro em Sistemas Arborizados" tem por objetivo
avaliar o desempenho de cafeeiros arábica e conilon
em cultivos arborizados e consórcios perenes, e o
desenvolvimento de genótipos de cafeeiro arábica e
conilon nesses consórcios. Dessa forma, pretende-se
ampliar os conhecimentos técnico-científicos e a rede
de pesquisa em cultivos arborizados, envolvendo
pesquisadores, professores, extensionistas e
agricultores.

No Estado do Espírito Santo, o projeto é desenvolvido
pelo Incaper, em parceria com a Ufes e o Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes). Além da implantação das UPPs,
o projeto propõe outras quatro soluções para
inovação: Gestão do Projeto; Sistema Agroflorestal
(SAF) Pacotuba, Café Arábica e Juçara e Seleção de
Genótipos.
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Pesquisadores lançam repositório com
produção poética do período da ditadura

militar
 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO / UFES - NOTÍCIAS. Qui, 21 de Março de 2024
IFES GERAL

Com o objetivo de refletir sobre o lugar da poesia na
construção da memória cultural brasileira em torno da
ditadura militar no Brasil, pesquisadores da Ufes, do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) e da
Universidade Federal de Goiás (UFG) se reuniram
para realizar um levantamento de poemas sobre o
tema escritos durante a vigência oficial do regime,
entre 1964 e 1985. Intitulado Memorial poético dos
anos de chumbo , o projeto já disponibilizou os
primeiros resultados da pesquisa no site mpac.ufes.br
.

Com financiamento do Conselho Nacional de
Desenvolvimento Científico e Tecnológico (CNPq) e da
Fundação de Apoio à Pesquisa do Espírito Santo
(Fapes), o projeto é coordenado pelos professores
Marcelo Ferraz, da UFG; Nelson Martinelli Filho, do
Ifes; e Wilberth Salgueiro, da Ufes.

A iniciativa surgiu a partir do interesse compartilhado
pelos professores, que já trabalham com temáticas
como poesia e ditadura, violência, questões da
sociedade e como a literatura lida com os problemas
sociais.

O Memorial Poético dos Anos de Chumbo é um
projeto em rede, de caráter interdisciplinar, que integra
pesquisadores de diversas universidades brasileiras.
O projeto conta com outros 13 professores de todas as
regiões do Brasil. Participam ainda doutorandos, pós-
doutorandos e mestrandos, que também estão
vinculados oficialmente ao projeto, além de quatro
bolsistas graduados na área de Letras.

Com vigência até o início de 2025, o memorial está
aberto à colaboração de outros professores,
estudantes e da sociedade em geral.

O projeto

De acordo com a coordenação do projeto, a produção
poética durante a vigência da ditadura militar no Brasil
é particularmente carente de estudos críticos que
explorem a fundo seus vínculos com a vida social, a
história, as políticas da memória e os direitos
humanos. Essa produção abarca um repertório poético
heterogêneo, amplo e, em vários casos, de difícil

acesso, dadas as limitações do mercado editorial à
época, o desinteresse pela publicação de poesia e o
impacto da censura, que, quando não proibia ou
recolhia obras publicadas, despertava o medo em
autores e editores em divulgar obras de contestação
sob o r isco de sofrerem futuros prejuízos e
perseguição.

Na pesquisa são consideradas todas as tendências
poéticas que circulavam à época, de autores
consagrados que escreveram durante e sobre o
período, como Carlos Drummond de Andrade e
Vinícius de Moraes, a poetas populares, anônimos ou
ignorados nos debates literários posteriores. O
repertório abarca poemas experimentais, tradicionais,
pops, populares, marginais, engajados, confessionais,
de propaganda política.

O levantamento priorizou três eixos temáticos que
nortearam a seleção: Repressão - poemas que
abordam a tortura, o exílio, a prisão, a censura, o
"desaparecimento" e a vida em clandestinidade;
Resistência - poemas que mencionam passeatas, atos
públicos, movimentos políticos nas cidades e no
campo, convocações à luta, reflexões sobre o caráter
mobilizador da poesia e homenagens a militantes; e
Cotidiano - poemas que revelam os sentimentos da
época, sátiras ao discurso ufanista e ao projeto
tecnocrata do regime, crise e euforia econômica, e a
"banalidade do mal".

Banco de dados

O site do Memorial Poético já está disponível para
acesso e  a tua lmente  con ta  com cerca  de
1.200 poemas. Os textos publicados foram transcritos,
rev isados e referenciados a part i r  de suas
características básicas e o acervo final constitui um
banco de dados público e confiável, à disposição de
leitores, pesquisadores, professores e estudantes que
se interessem pelo assunto. O levantamento de obras
seguirá ativo até 2025, ampliando continuamente o
acervo.

O projeto prevê também a publicação de uma
antologia, com previsão de lançamento para novembro
deste ano.
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Sistema de café arborizado é tema de
intercâmbio de conhecimentos realizado em

Alegre
 

ALERTA ESPÍRITO SANTO - ÚLTIMAS NOTÍCIAS. Qui, 21 de Março de 2024
IFES GERAL

Por:  Redação

O município de Alegre recebeu, nesta semana, uma
visita para intercâmbio de conhecimento sobre
sistemas de café arborizado. A ação aconteceu nesta
quarta-feira (20), na unidade de pesquisa participativa
(UPP) na propriedade do produtor rural Júlio
Mendonça, na comunidade de Santa Luzia, em Alegre.

A visita na unidade de pesquisa faz parte de uma das
várias ações do projeto intitulado "Desempenho
Agronômico e Econômico do Cafeeiro em Sistemas
Arborizados", fruto de um convênio entre a Empresa
Brasileira de Pesquisa Agropecuária (Embrapa) e o
Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper).

O coordenador da meta de implantação das unidades
de pesquisa participativa, o extensionista do Incaper
local Ricardo Eugênio Pinheiro, explicou que a
unidade de pesquisa em Alegre está na fase inicial e,
até o momento, é composta por café conilon, abacate,
banana e cultivos de milho e feijão. Segundo
Pinheiros, técnicos e agricultores monitoram e avaliam
os indicadores de sustentabilidade para esse tipo de
sistema, como cultivo, mão de obra, econômico, do
solo e socioambiental.

Na unidade participativa, os resultados sobre Sistemas
Agroflorestais (SAFs) com café conilon foram
observados por mais de 15 pessoas, entre elas,
agricultores familiares, extensionistas e pesquisadores
do Incaper, além de bolsistas e professores da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) -
campus de Alegre.

O diretor do Sindicato dos Agricultores Familiares e
Assalariados de Alegre (Sitrua), o agricultor familiar
Rubney Gonçalves Sant Ana, tem participado das
atividades do projeto desde o início. "Hoje, o dia foi
bem produtivo. Estou aprendendo muito com a troca
de experiências entre os agricultores e técnicos. Com
a visita na propriedade do produtor Júlio Celio de
Mendonça, comparando com a visita do ano anterior,
pude observar que o solo está enriquecendo com a
cobertura morta, existe mais presença de minhocas,
mais umidade no solo da área do sistema e uma

diversificação de plantas. Isso mostra que está
aumentando a sustentabilidade do sistema", disse
Sant Ana.

O extensionista Ricardo Eugênio lembrou ainda que os
indicadores de sustentabilidade que direcionam os
resul tados deste projeto de pesquisa estão
inteiramente ligados à percepção dos agricultores
sobre o sistema.

"Por meio da percepção e experiência dos agricultores
familiares, conseguimos compreender os pontos
críticos tecnológicos, econômicos e sociais que limitam
a implantação de sistemas arborizados na região, e
construímos consórcios adequados, promovendo a
difusão simultânea de resultados parciais na região
Sul-Caparaó do Espírito Santo", frisou.

Também estão sendo implantadas três Unidades de
Pesquisa Participativa (UPPs) em propriedades de
agricultores dos municípios de Alegre, Ibitirama e Iúna.

Sobre o projeto

O projeto "Desempenho Agronômico e Econômico do
Cafeeiro em Sistemas Arborizados" tem por objetivo
avaliar o desempenho de cafeeiros arábica e conilon
em cultivos arborizados e consórcios perenes, e o
desenvolvimento de genótipos de cafeeiro arábica e
conilon nesses consórcios. Dessa forma, pretende-se
ampliar os conhecimentos técnico-científicos e a rede
de pesquisa em cultivos arborizados, envolvendo
pesquisadores, professores, extensionistas e
agricultores.

No Estado do Espírito Santo, o projeto é desenvolvido
pelo Incaper, em parceria com a Ufes e o Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes). Além da implantação das UPPs,
o projeto propõe outras quatro soluções para
inovação: Gestão do Projeto; Sistema Agroflorestal
(SAF) Pacotuba, Café Arábica e Juçara e Seleção de
Genótipos.
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Sistema de café arborizado é tema de
intercâmbio realizado em Alegre

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES - CIDADES. Qui, 21 de Março de 2024
IFES GERAL

Redação

O município de Alegre recebeu, nesta semana, uma
visita para intercâmbio de conhecimento sobre
sistemas de café arborizado. A ação aconteceu nesta
quarta-feira (20), na unidade de pesquisa participativa
(UPP). Na propriedade do produtor rural Júlio
Mendonça, na comunidade de Santa Luzia, em Alegre.

Leia também: Edição 2024 da Exposul Rural divulga
programação oficial; confira

Todavia, a visita na unidade de pesquisa faz parte de
uma das vár ias ações do projeto int i tu lado
"Desempenho Agronômico e Econômico do Cafeeiro
em Sistemas Arborizados", fruto de um convênio entre
a Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária
(Embrapa) e o Instituto Capixaba de Pesquisa,
Assistência Técnica e Extensão Rural (Incaper).

Aliás, o coordenador da meta de implantação das
unidades de pesquisa participativa, o extensionista do
Incaper local Ricardo Eugênio Pinheiro. Explicou que a
unidade de pesquisa em Alegre está na fase inicial.
Até o momento, o café arborizado, é composto por
café conilon, abacate, banana e cultivos de milho e
fei jão. Assim, segundo Pinheiros, técnicos e
agricultores monitoram e avaliam os indicadores de
sustentabilidade para esse tipo de sistema. Como
cult ivo, mão de obra, econômico, do solo e
socioambiental.

Unidade participativa

Na unidade participativa, os resultados sobre Sistemas
Agroflorestais (SAFs) com café conilon foram
observados por mais de 15 pessoas. Entre elas,
agricultores familiares, extensionistas e pesquisadores
do Incaper, além de bolsistas e professores da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) -
campus de Alegre.

Contudo, o diretor do Sindicato dos Agricultores
Familiares e Assalariados de Alegre (Sitrua), o
agricultor familiar Rubney Gonçalves Sant'Ana, tem
participado das atividades do projeto desde o início.
"Hoje, o dia foi bem produtivo. Estou aprendendo
muito com a troca de experiências entre os
agricultores e técnicos. Com a visita na propriedade do
produtor Júlio Celio de Mendonça, comparando com a

visita do ano anterior, pude observar que o solo está
enriquecendo com a cobertura morta, existe mais
presença de minhocas, mais umidade no solo da área
do sistema e uma diversificação de plantas. Isso
mostra que está aumentando a sustentabilidade do
sistema", disse Sant'Ana.

O extensionista Ricardo Eugênio lembrou ainda que os
indicadores de sustentabilidade direcionam os
resul tados deste projeto de pesquisa estão
inteiramente ligados à percepção dos agricultores
sobre o sistema.

"Por meio da percepção e experiência dos agricultores
familiares. Conseguimos compreender os pontos
críticos tecnológicos, econômicos e sociais que limitam
a implantação de sistemas arborizados na região.
Ass im,  const ru ímos consórc ios  adequados,
promovendo a difusão simultânea de resultados
parciais na região Sul-Caparaó do Espírito Santo",
frisou.

Aliás, também estão sendo implantadas três Unidades
de Pesquisa Participativa (UPPs) em propriedades de
agricultores dos municípios de Alegre, Ibitirama e Iúna.

Sobre o projeto do sistema de café arborizado

O projeto "Desempenho Agronômico e Econômico do
Cafeeiro em Sistemas Arborizados" tem por objetivo
avaliar o desempenho de cafeeiros arábica e conilon
em cultivos arborizados e consórcios perenes.
Contudo, também o desenvolvimento de genótipos de
cafeeiro arábica e conilon nesses consórcios. Dessa
forma, pretende-se ampliar os conhecimentos técnico-
científ icos e a rede de pesquisa em cult ivos
arborizados, envolvendo pesquisadores, professores,
extensionistas e agricultores.

No Estado do Espírito Santo , o projeto é desenvolvido
pelo Incaper, em parceria com a Ufes e o Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes). Contudo, além da implantação
das UPPs, o projeto propõe outras quatro soluções
para inovação:  Gestão do Projeto;  Sistema
Agroflorestal (SAF) Pacotuba, Café Arábica e Juçara e
Seleção de Genótipos.

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/sistema-de-cafe-
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O município de Alegre recebeu, nesta semana, uma
visita para intercâmbio de conhecimento sobre
sistemas de café arborizado. A ação aconteceu nesta
quarta-feira (20), na unidade de pesquisa participativa
(UPP) na propriedade do produtor rural Júlio
Mendonça, na comunidade de Santa Luzia, em Alegre.

A visita na unidade de pesquisa faz parte de uma das
várias ações do projeto intitulado "Desempenho
Agronômico e Econômico do Cafeeiro em Sistemas
Arborizados", fruto de um convênio entre a Empresa
Brasileira de Pesquisa Agropecuária (Embrapa) e o
Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper).

O coordenador da meta de implantação das unidades
de pesquisa participativa, o extensionista do Incaper
local Ricardo Eugênio Pinheiro, explicou que a
unidade de pesquisa em Alegre está na fase inicial e,
até o momento, é composta por café conilon, abacate,
banana e cultivos de milho e feijão. Segundo
Pinheiros, técnicos e agricultores monitoram e avaliam
os indicadores de sustentabilidade para esse tipo de
sistema, como cultivo, mão de obra, econômico, do
solo e socioambiental.

Na unidade participativa, os resultados sobre Sistemas
Agroflorestais (SAFs) com café conilon foram
observados por mais de 15 pessoas, entre elas,
agricultores familiares, extensionistas e pesquisadores
do Incaper, além de bolsistas e professores da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) -
campus de Alegre.

O diretor do Sindicato dos Agricultores Familiares e
Assalariados de Alegre (Sitrua), o agricultor familiar
Rubney Gonçalves Sant Ana, tem participado das
atividades do projeto desde o início. "Hoje, o dia foi
bem produtivo. Estou aprendendo muito com a troca
de experiências entre os agricultores e técnicos. Com
a visita na propriedade do produtor Júlio Celio de
Mendonça, comparando com a visita do ano anterior,
pude observar que o solo está enriquecendo com a
cobertura morta, existe mais presença de minhocas,
mais umidade no solo da área do sistema e uma

diversificação de plantas. Isso mostra que está
aumentando a sustentabilidade do sistema", disse
Sant Ana.

O extensionista Ricardo Eugênio lembrou ainda que os
indicadores de sustentabilidade que direcionam os
resul tados deste projeto de pesquisa estão
inteiramente ligados à percepção dos agricultores
sobre o sistema.

"Por meio da percepção e experiência dos agricultores
familiares, conseguimos compreender os pontos
críticos tecnológicos, econômicos e sociais que limitam
a implantação de sistemas arborizados na região, e
construímos consórcios adequados, promovendo a
difusão simultânea de resultados parciais na região
Sul-Caparaó do Espírito Santo", frisou.

Também estão sendo implantadas três Unidades de
Pesquisa Participativa (UPPs) em propriedades de
agricultores dos municípios de Alegre, Ibitirama e Iúna.

Sobre o projeto

O projeto "Desempenho Agronômico e Econômico do
Cafeeiro em Sistemas Arborizados" tem por objetivo
avaliar o desempenho de cafeeiros arábica e conilon
em cultivos arborizados e consórcios perenes, e o
desenvolvimento de genótipos de cafeeiro arábica e
conilon nesses consórcios. Dessa forma, pretende-se
ampliar os conhecimentos técnico-científicos e a rede
de pesquisa em cultivos arborizados, envolvendo
pesquisadores, professores, extensionistas e
agricultores.

No Estado do Espírito Santo, o projeto é desenvolvido
pelo Incaper, em parceria com a Ufes e o Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes). Além da implantação das UPPs,
o projeto propõe outras quatro soluções para
inovação: Gestão do Projeto; Sistema Agroflorestal
(SAF) Pacotuba, Café Arábica e Juçara e Seleção de
Genótipos.
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Coordenação de Comunicação e Marketing do Incaper
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Da Redação

O município de Alegre recebeu, nesta semana, uma
visita para intercâmbio de conhecimento sobre
sistemas de café arborizado. A ação aconteceu nesta
quarta-feira (20), na unidade de pesquisa participativa
(UPP) na propriedade do produtor rural Júlio
Mendonça, na comunidade de Santa Luzia, em Alegre.

A visita na unidade de pesquisa faz parte de uma das
várias ações do projeto intitulado "Desempenho
Agronômico e Econômico do Cafeeiro em Sistemas
Arborizados", fruto de um convênio entre a Empresa
Brasileira de Pesquisa Agropecuária (Embrapa) e o
Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper).

O coordenador da meta de implantação das unidades
de pesquisa participativa, o extensionista do Incaper
local Ricardo Eugênio Pinheiro, explicou que a
unidade de pesquisa em Alegre está na fase inicial e,
até o momento, é composta por café conilon, abacate,
banana e cultivos de milho e feijão. Segundo
Pinheiros, técnicos e agricultores monitoram e avaliam
os indicadores de sustentabilidade para esse tipo de
sistema, como cultivo, mão de obra, econômico, do
solo e socioambiental.

Na unidade participativa, os resultados sobre Sistemas
Agroflorestais (SAFs) com café conilon foram
observados por mais de 15 pessoas, entre elas,
agricultores familiares, extensionistas e pesquisadores
do Incaper, além de bolsistas e professores da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) -
campus de Alegre.

O diretor do Sindicato dos Agricultores Familiares e
Assalariados de Alegre (Sitrua), o agricultor familiar
Rubney Gonçalves Sant'Ana, tem participado das
atividades do projeto desde o início. "Hoje, o dia foi
bem produtivo. Estou aprendendo muito com a troca
de experiências entre os agricultores e técnicos. Com
a visita na propriedade do produtor Júlio Celio de
Mendonça, comparando com a visita do ano anterior,
pude observar que o solo está enriquecendo com a
cobertura morta, existe mais presença de minhocas,
mais umidade no solo da área do sistema e uma

diversificação de plantas. Isso mostra que está
aumentando a sustentabilidade do sistema", disse
Sant'Ana.

O extensionista Ricardo Eugênio lembrou ainda que os
indicadores de sustentabilidade que direcionam os
resul tados deste projeto de pesquisa estão
inteiramente ligados à percepção dos agricultores
sobre o sistema.

"Por meio da percepção e experiência dos agricultores
familiares, conseguimos compreender os pontos
críticos tecnológicos, econômicos e sociais que limitam
a implantação de sistemas arborizados na região, e
construímos consórcios adequados, promovendo a
difusão simultânea de resultados parciais na região
Sul-Caparaó do Espírito Santo", frisou.

Também estão sendo implantadas três Unidades de
Pesquisa Participativa (UPPs) em propriedades de
agricultores dos municípios de Alegre, Ibitirama e Iúna.

Sobre o projeto

O projeto "Desempenho Agronômico e Econômico do
Cafeeiro em Sistemas Arborizados" tem por objetivo
avaliar o desempenho de cafeeiros arábica e conilon
em cultivos arborizados e consórcios perenes, e o
desenvolvimento de genótipos de cafeeiro arábica e
conilon nesses consórcios. Dessa forma, pretende-se
ampliar os conhecimentos técnico-científicos e a rede
de pesquisa em cultivos arborizados, envolvendo
pesquisadores, professores, extensionistas e
agricultores.

No Estado do Espírito Santo, o projeto é desenvolvido
pelo Incaper, em parceria com a Ufes e o Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes). Além da implantação das UPPs,
o projeto propõe outras quatro soluções para
inovação: Gestão do Projeto; Sistema Agroflorestal
(SAF) Pacotuba, Café Arábica e Juçara e Seleção de
Genótipos.

A visita na unidade de pesquisa faz parte de uma das
várias ações do projeto intitulado "Desempenho
Agronômico e Econômico do Cafeeiro em Sistemas
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Arborizados", fruto de um convênio entre a Empresa
Brasileira de Pesquisa Agropecuária (Embrapa) e o
Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper).

O coordenador da meta de implantação das unidades
de pesquisa participativa, o extensionista do Incaper
local Ricardo Eugênio Pinheiro, explicou que a
unidade de pesquisa em Alegre está na fase inicial e,
até o momento, é composta por café conilon, abacate,
banana e cultivos de milho e feijão. Segundo
Pinheiros, técnicos e agricultores monitoram e avaliam
os indicadores de sustentabilidade para esse tipo de
sistema, como cultivo, mão de obra, econômico, do
solo e socioambiental.

Na unidade participativa, os resultados sobre Sistemas
Agroflorestais (SAFs) com café conilon foram
observados por mais de 15 pessoas, entre elas,
agricultores familiares, extensionistas e pesquisadores
do Incaper, além de bolsistas e professores da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) -
campus de Alegre.

O diretor do Sindicato dos Agricultores Familiares e
Assalariados de Alegre (Sitrua), o agricultor familiar
Rubney Gonçalves Sant'Ana, tem participado das
atividades do projeto desde o início. "Hoje, o dia foi
bem produtivo. Estou aprendendo muito com a troca
de experiências entre os agricultores e técnicos. Com
a visita na propriedade do produtor Júlio Celio de
Mendonça, comparando com a visita do ano anterior,
pude observar que o solo está enriquecendo com a
cobertura morta, existe mais presença de minhocas,
mais umidade no solo da área do sistema e uma
diversificação de plantas. Isso mostra que está
aumentando a sustentabilidade do sistema", disse
Sant'Ana.

O extensionista Ricardo Eugênio lembrou ainda que os
indicadores de sustentabilidade que direcionam os
resul tados deste projeto de pesquisa estão
inteiramente ligados à percepção dos agricultores
sobre o sistema.

"Por meio da percepção e experiência dos agricultores
familiares, conseguimos compreender os pontos
críticos tecnológicos, econômicos e sociais que limitam
a implantação de sistemas arborizados na região, e
construímos consórcios adequados, promovendo a
difusão simultânea de resultados parciais na região
Sul-Caparaó do Espírito Santo", frisou.

Também estão sendo implantadas três Unidades de
Pesquisa Participativa (UPPs) em propriedades de
agricultores dos municípios de Alegre, Ibitirama e Iúna.

In fo rmações  à  Imprensa :  Coordenação de

Comunicação e Marketing do Incaper

Felipe Ribeiro/Tatiana Caus
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Fonte: GOVERNO ES

Site: https://hojees.com.br/sistema-de-cafe-arborizado-e-

tema-de-intercambio-de-conhecimentos-realizado-em-

alegre/

576

https://hojees.com.br/sistema-de-cafe-arborizado-e-tema-de-intercambio-de-conhecimentos-realizado-em-alegre/
https://hojees.com.br/sistema-de-cafe-arborizado-e-tema-de-intercambio-de-conhecimentos-realizado-em-alegre/
https://hojees.com.br/sistema-de-cafe-arborizado-e-tema-de-intercambio-de-conhecimentos-realizado-em-alegre/
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intercâmbio de conhecimentos realizado em
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Por:  Redação

O município de Alegre recebeu, nesta semana, uma
visita para intercâmbio de conhecimento sobre
sistemas de café arborizado. A ação aconteceu nesta
quarta-feira (20), na unidade de pesquisa participativa
(UPP) na propriedade do produtor rural Júlio
Mendonça, na comunidade de Santa Luzia, em Alegre.

A visita na unidade de pesquisa faz parte de uma das
várias ações do projeto intitulado "Desempenho
Agronômico e Econômico do Cafeeiro em Sistemas
Arborizados", fruto de um convênio entre a Empresa
Brasileira de Pesquisa Agropecuária (Embrapa) e o
Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper).

O coordenador da meta de implantação das unidades
de pesquisa participativa, o extensionista do Incaper
local Ricardo Eugênio Pinheiro, explicou que a
unidade de pesquisa em Alegre está na fase inicial e,
até o momento, é composta por café conilon, abacate,
banana e cultivos de milho e feijão. Segundo
Pinheiros, técnicos e agricultores monitoram e avaliam
os indicadores de sustentabilidade para esse tipo de
sistema, como cultivo, mão de obra, econômico, do
solo e socioambiental.

Na unidade participativa, os resultados sobre Sistemas
Agroflorestais (SAFs) com café conilon foram
observados por mais de 15 pessoas, entre elas,
agricultores familiares, extensionistas e pesquisadores
do Incaper, além de bolsistas e professores da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) -
campus de Alegre.

O diretor do Sindicato dos Agricultores Familiares e
Assalariados de Alegre (Sitrua), o agricultor familiar
Rubney Gonçalves Sant Ana, tem participado das
atividades do projeto desde o início. "Hoje, o dia foi
bem produtivo. Estou aprendendo muito com a troca
de experiências entre os agricultores e técnicos. Com
a visita na propriedade do produtor Júlio Celio de
Mendonça, comparando com a visita do ano anterior,
pude observar que o solo está enriquecendo com a
cobertura morta, existe mais presença de minhocas,
mais umidade no solo da área do sistema e uma

diversificação de plantas. Isso mostra que está
aumentando a sustentabilidade do sistema", disse
Sant Ana.

O extensionista Ricardo Eugênio lembrou ainda que os
indicadores de sustentabilidade que direcionam os
resul tados deste projeto de pesquisa estão
inteiramente ligados à percepção dos agricultores
sobre o sistema.

"Por meio da percepção e experiência dos agricultores
familiares, conseguimos compreender os pontos
críticos tecnológicos, econômicos e sociais que limitam
a implantação de sistemas arborizados na região, e
construímos consórcios adequados, promovendo a
difusão simultânea de resultados parciais na região
Sul-Caparaó do Espírito Santo", frisou.

Também estão sendo implantadas três Unidades de
Pesquisa Participativa (UPPs) em propriedades de
agricultores dos municípios de Alegre, Ibitirama e Iúna.

Sobre o projeto

O projeto "Desempenho Agronômico e Econômico do
Cafeeiro em Sistemas Arborizados" tem por objetivo
avaliar o desempenho de cafeeiros arábica e conilon
em cultivos arborizados e consórcios perenes, e o
desenvolvimento de genótipos de cafeeiro arábica e
conilon nesses consórcios. Dessa forma, pretende-se
ampliar os conhecimentos técnico-científicos e a rede
de pesquisa em cultivos arborizados, envolvendo
pesquisadores, professores, extensionistas e
agricultores.

No Estado do Espírito Santo, o projeto é desenvolvido
pelo Incaper, em parceria com a Ufes e o Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes). Além da implantação das UPPs,
o projeto propõe outras quatro soluções para
inovação: Gestão do Projeto; Sistema Agroflorestal
(SAF) Pacotuba, Café Arábica e Juçara e Seleção de
Genótipos.
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Sistema de café arborizado é tema de
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Alegre
 

PORTAL EXTRA / SÃO GABRIEL DA PALHA - GERAL. Qui, 21 de Março de 2024
IFES GERAL

Por:  Redação

O município de Alegre recebeu, nesta semana, uma
visita para intercâmbio de conhecimento sobre
sistemas de café arborizado. A ação aconteceu nesta
quarta-feira (20), na unidade de pesquisa participativa
(UPP) na propriedade do produtor rural Júlio
Mendonça, na comunidade de Santa Luzia, em Alegre.

A visita na unidade de pesquisa faz parte de uma das
várias ações do projeto intitulado "Desempenho
Agronômico e Econômico do Cafeeiro em Sistemas
Arborizados", fruto de um convênio entre a Empresa
Brasileira de Pesquisa Agropecuária (Embrapa) e o
Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper).

O coordenador da meta de implantação das unidades
de pesquisa participativa, o extensionista do Incaper
local Ricardo Eugênio Pinheiro, explicou que a
unidade de pesquisa em Alegre está na fase inicial e,
até o momento, é composta por café conilon, abacate,
banana e cultivos de milho e feijão. Segundo
Pinheiros, técnicos e agricultores monitoram e avaliam
os indicadores de sustentabilidade para esse tipo de
sistema, como cultivo, mão de obra, econômico, do
solo e socioambiental.

Na unidade participativa, os resultados sobre Sistemas
Agroflorestais (SAFs) com café conilon foram
observados por mais de 15 pessoas, entre elas,
agricultores familiares, extensionistas e pesquisadores
do Incaper, além de bolsistas e professores da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) -
campus de Alegre.

O diretor do Sindicato dos Agricultores Familiares e
Assalariados de Alegre (Sitrua), o agricultor familiar
Rubney Gonçalves Sant Ana, tem participado das
atividades do projeto desde o início. "Hoje, o dia foi
bem produtivo. Estou aprendendo muito com a troca
de experiências entre os agricultores e técnicos. Com
a visita na propriedade do produtor Júlio Celio de
Mendonça, comparando com a visita do ano anterior,
pude observar que o solo está enriquecendo com a
cobertura morta, existe mais presença de minhocas,
mais umidade no solo da área do sistema e uma

diversificação de plantas. Isso mostra que está
aumentando a sustentabilidade do sistema", disse
Sant Ana.

O extensionista Ricardo Eugênio lembrou ainda que os
indicadores de sustentabilidade que direcionam os
resul tados deste projeto de pesquisa estão
inteiramente ligados à percepção dos agricultores
sobre o sistema.

"Por meio da percepção e experiência dos agricultores
familiares, conseguimos compreender os pontos
críticos tecnológicos, econômicos e sociais que limitam
a implantação de sistemas arborizados na região, e
construímos consórcios adequados, promovendo a
difusão simultânea de resultados parciais na região
Sul-Caparaó do Espírito Santo", frisou.

Também estão sendo implantadas três Unidades de
Pesquisa Participativa (UPPs) em propriedades de
agricultores dos municípios de Alegre, Ibitirama e Iúna.

Sobre o projeto

O projeto "Desempenho Agronômico e Econômico do
Cafeeiro em Sistemas Arborizados" tem por objetivo
avaliar o desempenho de cafeeiros arábica e conilon
em cultivos arborizados e consórcios perenes, e o
desenvolvimento de genótipos de cafeeiro arábica e
conilon nesses consórcios. Dessa forma, pretende-se
ampliar os conhecimentos técnico-científicos e a rede
de pesquisa em cultivos arborizados, envolvendo
pesquisadores, professores, extensionistas e
agricultores.

No Estado do Espírito Santo, o projeto é desenvolvido
pelo Incaper, em parceria com a Ufes e o Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes). Além da implantação das UPPs,
o projeto propõe outras quatro soluções para
inovação: Gestão do Projeto; Sistema Agroflorestal
(SAF) Pacotuba, Café Arábica e Juçara e Seleção de
Genótipos.

Informações à Imprensa:

Coordenação de Comunicação e Marketing do Incaper
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Alunos do Campus Ibatiba vão a Portugal
para dupla diplomação - IFES (Últimas

notícias.)
 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Sex, 22 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Editor

Programa de Dupla Diplomação entre Campus Ibatiba
e Instituto Politécnico de Portalegre

Dois estudantes do bacharelado em Engenharia
Ambiental do Campus Ibatiba estão prestes a
embarcar para Portugal esta semana, para participar
do programa de Dupla Diplomação estabelecido entre
o Campus Ibatiba e o Instituto Politécnico de
Portalegre (IPP).

**Dupla Diplomação em Engenharia Ambiental**

Marcos Vinícius Mont'Mor já encontra-se em Portugal,
onde irá cursar o Mestrado em Tecnologias de
Valorização Ambiental e Produção de Energia. Por sua
vez, a estudante Samela de Deus Saraiva partirá no
domingo (24) para se juntar ao programa. A estadia
dos dois alunos em Portugal está prevista para durar
um ano.

O acordo de colaboração, assinado em outubro de
2023, estabelece que os estudantes de Engenharia
Ambiental poderão cursar o mestrado em Tecnologias
de Valorização Ambiental e Produção de Energia no
IPP durante seu último ano de graduação. Após um
ano, o aluno conclui sua dissertação de mestrado, que
servirá como Trabalho de Conclusão de Curso para o
bacharelado, e receberá os diplomas de bacharel e
mestre. Além disso, conforme o documento, os alunos
do mestrado em Portalegre terão a oportunidade de
cursar disciplinas no curso de Engenharia do Campus
Ibatiba.

**Benefícios da Parceria**

Essa parceria entre o Campus Ibatiba e o Instituto
Politécnico de Portalegre abre novas perspectivas
para os alunos, proporcionando uma experiência
enriquecedora e internacional. O programa não
apenas oferece educação de qualidade, mas também
promove o intercâmbio cultural e o desenvolvimento
pessoal. Durante um ano, os estudantes terão a
chance de imergir em uma nova cultura, expandir sua
rede de contatos e aprofundar seus conhecimentos na
área de estudos.

Essa colaboração é uma oportunidade única para os
alunos envolvidos, que terão a chance de vivenciar um
ambiente acadêmico internacional e ampliar seus
horizontes profissionais e pessoais. A experiência
adquirida neste programa de Dupla Diplomação
certamente será valiosa e enriquecedora para suas
carreiras futuras.

Em suma, a parceria entre o Campus Ibatiba e o
Instituto Politécnico de Portalegre representa uma
excelente oportunidade para os estudantes de
Engenharia Ambiental expandirem seus horizontes
acadêmicos e profissionais, enriquecendo suas
experiências e preparando-os para os desafios do
mercado de trabalho globalizado.

**Fonte: Campus Ibatiba**

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment
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Posto de testagem da Covid-19 passa a
funcionar no Ifes de Cariacica

 

FA NOTÍCIAS ONLINE / ES - ESTADUAL. Sex, 22 de Março de 2024
IFES GERAL

Da . Redação

A Secretaria da Saúde (Sesa) vai ofertar testagem da
Covid-19 no campus do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) de Cariacica, que funciona no bairro Itacibá, a
partir desta quinta-feira (21). O atendimento ao público
no novo local será de segunda a sexta-feira, das 08 às
17h, com a oferta de 100 testes por dia.

O posto de testagem no Terminal de Laranjeiras, no
município da Serra, permanece em funcionamento
com oferta do exame de Covid-19, usando o teste
rápido com resultado liberado em aproximadamente
15 minutos. Já as atividades do posto de testagem que
funcionava no Aeroporto de Vitória foram encerradas a
pedido da gestão do local.

A Sesa ressalta o compromisso do Governo do Estado
na realização do diagnóstico para Covid-19 como
estratégia de controle da doença. Dessa forma, reforça
que os usuários podem se dirigir às Unidades Básicas
de Saúde (UBS) ou demais espaços dos municípios
para que seja feita a coleta do material e envio ao
Lacen/ES.

* Pontos de testagem Covid-19 da Sesa:

IFES Cariacica

Rod. Governador José Sette, 184, Itacibá, Cariacica

Atendimento: segunda a sexta-feira, das 08 às 17
horas.

Terminal de Laranjeiras

Av. Eldes Scherrer Souza, Parque Residencial
Laranjeiras, Serra

Atendimento: segunda a sexta-feira, das 08 às 17
horas.

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Sesa

Syria Luppi / Luciana Almeida / Danielly Campos /
Thaísa Côrtes / Ana Cláudia dos Santos

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES
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Posto de testagem da Covid-19 passa a
funcionar no Ifes de Cariacica
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A Secretaria da Saúde (Sesa) vai ofertar testagem da
Covid-19 no campus do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) de Cariacica, que funciona no bairro Itacibá, a
partir desta quinta-feira (21). O atendimento ao público
no novo local será de segunda a sexta-feira, das 08 às
17h, com a oferta de 100 testes por dia.

O posto de testagem no Terminal de Laranjeiras, no
município da Serra, permanece em funcionamento
com oferta do exame de Covid-19, usando o teste
rápido com resultado liberado em aproximadamente
15 minutos. Já as atividades do posto de testagem que
funcionava no Aeroporto de Vitória foram encerradas a
pedido da gestão do local.

A Sesa ressalta o compromisso do Governo do Estado
na realização do diagnóstico para Covid-19 como
estratégia de controle da doença. Dessa forma, reforça
que os usuários podem se dirigir às Unidades Básicas
de Saúde (UBS) ou demais espaços dos municípios
para que seja feita a coleta do material e envio ao
Lacen/ES.

* Pontos de testagem Covid-19 da Sesa:

IFES Cariacica

Rod. Governador José Sette, 184, Itacibá, Cariacica

Atendimento: segunda a sexta-feira, das 08 às 17
horas.

Terminal de Laranjeiras

Av. Eldes Scherrer Souza, Parque Residencial
Laranjeiras, Serra

Atendimento: segunda a sexta-feira, das 08 às 17
horas.

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Sesa

Syria Luppi / Luciana Almeida / Danielly Campos /
Thaísa Côrtes / Ana Cláudia dos Santos

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES
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Sistema de café arborizado é tema de
intercâmbio de conhecimentos realizado em

Alegre (Em: Educação)
 

RADAR 365 /  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Sex, 22 de Março de 2024
IFES GERAL

Publicado por: Assessoria de Comunicação

O município de Alegre recebeu, nesta semana, uma
visita para intercâmbio de conhecimento sobre
sistemas de café arborizado. A ação aconteceu nesta
quarta-feira (20), na unidade de pesquisa participativa
(UPP) na propriedade do produtor rural Júlio
Mendonça, na comunidade de Santa Luzia, em Alegre.

A visita na unidade de pesquisa faz parte de uma das
várias ações do projeto intitulado "Desempenho
Agronômico e Econômico do Cafeeiro em Sistemas
Arborizados", fruto de um convênio entre a Empresa
Brasileira de Pesquisa Agropecuária (Embrapa) e o
Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper).

O coordenador da meta de implantação das unidades
de pesquisa participativa, o extensionista do Incaper
local Ricardo Eugênio Pinheiro, explicou que a
unidade de pesquisa em Alegre está na fase inicial e,
até o momento, é composta por café conilon, abacate,
banana e cultivos de milho e feijão. Segundo
Pinheiros, técnicos e agricultores monitoram e avaliam
os indicadores de sustentabilidade para esse tipo de
sistema, como cultivo, mão de obra, econômico, do
solo e socioambiental.

Na unidade participativa, os resultados sobre Sistemas
Agroflorestais (SAFs) com café conilon foram
observados por mais de 15 pessoas, entre elas,
agricultores familiares, extensionistas e pesquisadores
do Incaper, além de bolsistas e professores da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) -
campus de Alegre.

O diretor do Sindicato dos Agricultores Familiares e
Assalariados de Alegre (Sitrua), o agricultor familiar
Rubney Gonçalves Sant'Ana, tem participado das
atividades do projeto desde o início. "Hoje, o dia foi
bem produtivo. Estou aprendendo muito com a troca
de experiências entre os agricultores e técnicos. Com
a visita na propriedade do produtor Júlio Celio de
Mendonça, comparando com a visita do ano anterior,
pude observar que o solo está enriquecendo com a
cobertura morta, existe mais presença de minhocas,
mais umidade no solo da área do sistema e uma

diversificação de plantas. Isso mostra que está
aumentando a sustentabilidade do sistema", disse
Sant'Ana.

O extensionista Ricardo Eugênio lembrou ainda que os
indicadores de sustentabilidade que direcionam os
resul tados deste projeto de pesquisa estão
inteiramente ligados à percepção dos agricultores
sobre o sistema.

"Por meio da percepção e experiência dos agricultores
familiares, conseguimos compreender os pontos
críticos tecnológicos, econômicos e sociais que limitam
a implantação de sistemas arborizados na região, e
construímos consórcios adequados, promovendo a
difusão simultânea de resultados parciais na região
Sul-Caparaó do Espírito Santo", frisou.

Também estão sendo implantadas três Unidades de
Pesquisa Participativa (UPPs) em propriedades de
agricultores dos municípios de Alegre, Ibitirama e Iúna.

Sobre o projeto

O projeto "Desempenho Agronômico e Econômico do
Cafeeiro em Sistemas Arborizados" tem por objetivo
avaliar o desempenho de cafeeiros arábica e conilon
em cultivos arborizados e consórcios perenes, e o
desenvolvimento de genótipos de cafeeiro arábica e
conilon nesses consórcios. Dessa forma, pretende-se
ampliar os conhecimentos técnico-científicos e a rede
de pesquisa em cultivos arborizados, envolvendo
pesquisadores, professores, extensionistas e
agricultores.

No Estado do Espírito Santo, o projeto é desenvolvido
pelo Incaper, em parceria com a Ufes e o Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes). Além da implantação das UPPs,
o projeto propõe outras quatro soluções para
inovação: Gestão do Projeto; Sistema Agroflorestal
(SAF) Pacotuba, Café Arábica e Juçara e Seleção de
Genótipos.
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Agerh realiza palestra sobre Qualidade da
Água para alunos do Ifes (Em: Educação)
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IFES GERAL

Publicado por: Assessoria de Comunicação

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
apresentou, na tarde dessa quarta-feira (20), uma
palestra sobre qualidade da água de rios e lagoas aos
alunos do Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) - Campus
Ibatiba.

A palestra, realizada em formato virtual para alunos do
curso de Engenharia Ambiental, teve como tema o
monitoramento da qualidade da água e foi ministrada
pela coordenadora do Núcleo de Qualidade e
Pesquisa da Agerh, Marcia Pereira D'Isep.

"É muito importante apresentar aos estudantes como é
realizado o monitoramento da qualidade dos recursos
hídricos na Bacia Hidrográfica do rio Itapemirim. Eles
podem acessar a qualquer momento o boletim e
acompanhar a qualidade das águas para os diferentes
usos. Isso pode contribuir na formação e no
desenvolvimento de trabalhos e pesquisas", destaca
Márcia D´Isep.

"O tema qualidade da água está inserido na disciplina
de drenagem urbana, então é muito importante que os
alunos compreendam sobre o funcionamento, a
metodologia e os procedimentos utilizados para
realizar a qualidade da água, principalmente na Bacia
Hidrográfica do rio Itapemirim, que é a bacia onde
estão situados", pontuou o professor do Ifes, Luiz
Santiago Souza.

Site: https://radar365.com.br/agerh-realiza-palestra-
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Mais de 80 projetos são selecionados no
Programa de Iniciação Científica Júnior do

Espírito Santo - Pesquisador do Futuro (Em:
Educação)
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A Fapes disponibiliza mais de R$ 4 milhões no edital
que ofertou bolsas de iniciação científica júnior para
alunos da Rede Pública do Estado.

Acabou a ansiedade para os proponentes das 255
propostas inscritas no Edital 12/2023 - Programa de
Iniciação Científica Júnior do Espírito Santo -
Pesquisador do Futuro ( PIC Jr 2024 ). A Fundação de
Amparo à Pesquisa e Inovação do Espírito Santo
(Fapes) divulgou, nesta quarta-feira (20), o resultado
final da chamada pública que visa a incentivar
estudantes da Rede Pública de Ensino Básico a
atuarem com pesquisa científica, tecnológica e de
inovação, por meio de bolsas de iniciação científica
júnior. O edital foi lançado pelo Governo do Estado,
por meio da Fapes, em parceria com a Secretaria da
Educação (Sedu).

O edital recebeu 255 submissões de projetos de
escolas da Rede Pública de todo o Espírito Santo, em
parceria com pesquisadores atuantes em instituições
de Ensino Superior e/ou pesquisa capixabas. Desse
total, 85 propostas foram classificadas no resultado
final para serem contratadas pela Fapes e receberem
as bolsas de iniciação científica júnior, que serão
ocupadas pelos estudantes das escolas públicas, além
de R$ 10 mil em auxílio para o desenvolvimento das
pesquisas.

Dos 85 projetos selecionados, 15 são propostas são
da área de educação ambiental, conforme faixa
prevista em edital; 25 serão realizadas em escolas
públicas localizadas em bairros atendidos pelo
Programa Estado Presente em Defesa da Vida, e 45
são de escolas de outras regiões. Todos os projetos
serão realizados no decorrer do ano de 2024 e os
bolsistas de iniciação científica júnior receberão R$
300,00 por mês até a conclusão das pesquisas.

Foi disponibilizado no PIC Jr. 2024 mais de R$ 4
milhões para apoiar as propostas que serão
desenvolvidas por alunos e professores de escolas

públicas localizados no Estado, em colaboração com
pesquisadores ativos em instituições de Ensino
Superior e/ou pesquisa capixaba. O investimento é
oriundo do Fundo Estadual de Ciência e Tecnologia
(Funcitec) e da Sedu.

Cases de sucesso do PIC Jr.

Pesquisa desenvolvida com alunos do Ifes de Vila
Velha ganha destaque internacional

Beatriz Pires Meneghetti, de 18 anos, foi bolsista do
PIC Jr em 2022, e desenvolveu, com outras duas
bolsistas, o projeto "Nanoemulsões a partir de óleos
essenciais: uso da nanotecnologia como solução
sustentável na agricultura", que foi premiado no maior
evento pré-universitário de ciência e engenharia em
abrangência e visibilidade do País, a Feira Brasileira
de Ciência e Engenharia (Febrace) de 2023, além de
participar da International Science and Engineering
Fair (ISEF) 2023, nos Estados Unidos, que é
considerada a maior competição internacional do
gênero.

A estudante do Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) da 3ª
série do Ensino Médio conta que participar do evento
internacional foi uma experiência incrível e que não
imaginava atuar nas feiras, já que o primeiro contato
dela com pesquisa científica foi com o Programa.

"O PIC Jr. teve um impacto muito grande na minha
vida porque decidi minha carreira, a partir do que vivi
no projeto e nas feiras. Atualmente, na última série do
Ensino Médio, tenho me dedicado bastante para
passar no vestibular e seguir na carreira científica,
especificamente na área da saúde, que foi algo que só
descobri que gostava porque vivenciei no laboratório.
Eu tive contato com a ciência de uma forma verdadeira
graças ao PIC Jr da Fapes", disse Beatriz Meneghetti.

Projeto realizado por estudantes de Ensino Médio
ganha prêmio do Centro Universitário Faesa:
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As estudantes da Escola Estadual de Ensino
Fundamental e Médio (EEEFM) Si lvio Rócio,
localizada no bairro São Torquato, em Vila Velha, da
1ª série do Ensino Médio, Emanoelly Cordeiro, de 15
anos, e Stefany Mendes, de 16 anos, são bolsistas
PIC Jr do projeto "Quimicando Biodiesel: projeto de
pesquisa em iniciação científica jr. para a inclusão
científica de alunos da Rede Pública de Ensino". A
pesquisa foi premiada na 22ª Jornada Científica e
Cultural do Centro Universitário Faesa como um dos
melhores trabalhos publicados na categoria de
Ciências Exatas, da Terra e Tecnologia.

Para Emanoelly Cordeiro, a participação no projeto de
química acrescentou conhecimento na vida dela. "Foi
uma oportunidade muito boa. Já tinha feito outra
in ic iação c ien t í f i ca ,  mas dessa vez  novas
oportunidades surgiram e, apesar de ter aprendido a
amar a área da química, eu já havia decidido cursar
medicina. Mas participar do projeto PIC Jr. foi a melhor
experiência com pesquisa científica que já tive",
comentou.

Stefany Mendes também conta que participar do PIC
Jr. foi uma experiência única. "Pude conhecer lugares
incríveis a partir do projeto e um deles foi a faculdade
Faesa, além de ter tido a experiência de produzir
biodiesel no laboratório da Faesa e isso foi demais.
Participar do PIC Jr. mudou o jeito que enxergo a
ciência e a tecnologia. Agora sei que essas áreas
podem ser usadas para melhorar muitas coisas, como
nosso meio ambiente, que foi como utilizamos a
ciência e a tecnologia em nosso projeto", destacou a
estudante.

O coordenador do projeto Quimicando Biodiesel,
Gilberto Brito, comentou sobre o apoio recebido da
Fapes. "Agradeço muito ao enorme apoio da
Fundação com o edital do PIC Jr. Projetos como este
visam fortalecer a ciência e a educação entre jovens e
adolescentes. É fundamental para alunos da Rede
Pública", declarou.

Serviço:

Resultado final do Edital Fapes/Sedu 12/2023 - PIC Jr.
2024: clique aqui e acesse.

Site: https://radar365.com.br/mais-de-80-projetos-sao-

selecionados-no-programa-de-iniciacao-cientifica-junior-

do-espirito-santo-pesquisador-do-futuro/
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Seletivas estaduais para o Gymnasiade
começam neste sábado (Esportes)

 

ES BRASIL ON/LINE. Sex, 22 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Andressa Ribeiro*

Por Andressa Ribeiro*

Neste final de semana, dias 23 e 24 de março, serão
realizadas as seletivas estaduais sub-18 para o
Gymnasiade nas modalidades de basquete 3×3,
karatê, tênis de mesa, vôlei de praia, wrestling e
xadrez. A ideia do evento é selecionar atletas para a
classificatória do Gymnasiade Mundial.

A partir deste ano, a seletiva nacional para o
Gymnasiade passou a ser oficialmente denominada de
Jogos Escolares Brasileiros Sub-18, organizados pela
Confederação Brasileira de Desporto Escolar (CBDE).
As seletivas são feitas por meio do programa
Chamamento Público e são organizadas pela
Federação Capixaba de Desporto Escolar (FECADE),
com o patrocínio da Secretaria de Esportes e Lazer
(Sesport).

Em Vitória, no sábado (23), serão realizadas as
seletivas de basquete 3×3 (IFES), vôlei de praia
(Praça dos Namorados) e wrestling (Ginásio de Lutas
da Sesport, em Bento Ferreira). Já no domingo (24),
as disputas serão no karatê (Ginásio de Lutas da
Sesport), tênis de mesa (Ginásio do Tartarugão, em
Vila Velha) e no xadrez (Ginásio Paulo Pimenta da
Sesport). ( Com informações Sesport)

*Estagiária sob supervisão de Erik Oakes

Receba nossas últimas notícias em primeira mão.

Site: https://esbrasil.com.br/seletivas-estaduais-

gymnasiade-comeca-neste-sabado/
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Ifes de Barra de São Francisco inicia
preparação de área para construção de quadra

poliesportiva de areia
 

GAZETA DO NORTE / BARRA DE SÃO FRANCISCO / ES - DESTAQUES. Sex, 22 de Março de 2024
IFES GERAL

O diretor do Ifes de Barra de São Francisco,
professor Leonardo Siqueira, informou na tarde desta
sexta-feira (22), que foi iniciado a preparação de uma
área onde serão construídas 3 quadras de areia:
futebol, vôlei e Beach Tennis. As quadras têm o
objetivo de atender os alunos do Ifes, servidores e a
comunidade vizinha.

O diretor aproveitou a oportunidade para agradecer o
prefeito Enivaldo do Anjos por sempre atender as
solicitações do Ifes e também ao secretário Neto
Pimenta. Nesta construção a prefeitura está ajudando
com o preparo do terreno e todo maquinário
necessário.

Site: https://gazetadonorte.com/ifes-de-barra-de-sao-

francisco-inicia-preparacao-de-area-para-construcao-de-

quadra-poliesportiva-de-areia/
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Nó de Gravata - NÓ DE GRAVATA
 

ES HOJE / ES - SOCIAL - pág.: 10. Sex, 22 de Março de 2024
IFES GERAL

GABRIEL GOMES

A médica Valéria Valim e o fotógrafo Tadeu Bianconi
com os filhos Henrique e Heitor à frente do Sørlandet,
o veleiro mais antigo do mundo em operação

O fim de semana será marcado por uma atividade de
conscientização pelas ruas da Capital. No domingo,
dia 24, os capixabas estão convidados a participar de
uma caminhada pela Epilepsia, que seguirá da
Prefeitura de Vitória à Assembleia Legislativa.

Sob o comando da arquiteta Jacque Barros,
embaixadora da Associação Brasileira de Epilepsia
(ABE) no Espírito Santo, a sugestão é que os
participantes utilizem peças de roupa em tons de roxo,
em referência à cor da campanha. Vale lembrar que
no dia 28 de fevereiro, a Câmara Municipal de Vitória
aprovou por unanimidade o Projeto de lei 102/2023,
cujo autor é o Vereador Leandro Piquet. A Lei lançará
o olhar das políticas públicas municipal para a doença
neurológica, que atinge cerca de 2 milhões de
brasileiros. Além disso, instituiu-se ainda o dia 26 de
março como o Dia da Conscientização da Epilepsia no
ES.

Thiago e Gracielle Alkmim, Leise e Igor Gabrielli no
show de Zé Ramalho

Workshop. O I Workshop Espírito-santense de laser e
outras tecnologias para laser íntimo acontecerá em
Colatina, no dia 13 de abril. Será um dia inteiro de
imersão da teoria até a prática em pacientes modelos
e contará com a part ic ipação da renomada
ginecologista Dr.ª Luara Ramos apresentando
novidades tecnológicas para ginecologistas, que
poderão otimizar ainda mais os atendimentos das
mulheres do ES.

França. Os estudantes Larissa Rocha, Gabriel Costa,
Manuela Acco e Daniel Cipriano, alunos do Ifes
Campus Cariacica, irão representar o Brasil na final do
Invent For The Planet (IFTP) 2024, que acontecerá
entre os dias 16 e 18 de abril, em Aix-en-Provence, na
França. O evento é uma competição voltada para
inovação e criatividade, coordenado pela Texas A M
University, nos EUA.

Festival. Restaurantes à beira-mar de Camburi e
Curva da Jurema estão participando da 21ª ES
Restaurant Week. Entre os participantes estão
Barlavento Beach Bar Lounge, Repique Samba
Lounge, TantraVitória e El Gitano Restaurante e Café,

todos prontos para encantar os paladares dos clientes
com menus inéditos e deliciosos até o dia 5 de abril no
festival gastronômico.

Cinema. O reencontro entre dois irmãos após longo
período de afastamento é o ponto de partida do filme
"Não Volte Mais", que terá pré-estreia no dia 27 de
março, às 20h, na Casa da Cultura do município de
Alegre, no sul do Estado. O drama foi selecionado pelo
Edital 022/21 - Produção de Curta e Média-metragem
de Ficção e Animação, da Secretaria de Estado da
Cultura, e posteriormente entrará no circuito de
festivais e mostras independentes.

Aniversariantes da semana: Camila Amm, Katia
Novaes, Andreatta Moura e Janaína Lovatti (22); Aron
Toczek, Monica Bittencourt, Heloisa Tolipan e
Jonathas Gadiolli (23); Vinicius Kruger, Ronald
Carvalho, Sergio Quaresma e Flavia Firmino (24);
Daniely Borges, Luis Fernando da Silva, Ingrid das
Neves e Brenda Gonçalves (25); Bruno Fernandes,
Vitor Rosário, Rodrigo Pysi e Marcelo Goes (26); Orly
Carlos, Gezella Albino, Aguidamara Altoé e Mariana
Buzato (27); Janaina Melo, Rodrigo da Costha, Cesar
Oliveira e Bob Rastaclone (28). Felicidades!

Você sabia?

O setor agropecuário e florestal do Espírito Santo tem
grande potencial para fixar o carbono. De acordo com
a engenheira e mentora de líderes para Economia
Circular e Descarbonização Simone Klein, a maior
parte dessas áreas estão degradadas, cerca de 60%,
e se recuperadas com as técnicas próprias para
reduzir o impacto, a fixação do carbono poderá
acontecer. E porque isso é importante? "O estado
aderiu aos programas "Race to Zero" e "Race to
Resilience" da Organização das Nações Unidas
(ONU). A partir dessa iniciativa, se comprometeu a
realizar ações visando neutralizar emissões de Gases
de Efeito Estufa (GEE) até 2050 e a resiliência
climática", explicou.
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Sistema de café arborizado é tema de
intercâmbio de conhecimentos realizado em

Alegre (Agricultura)
 

INFORME CAPIXABA. Sex, 22 de Março de 2024
IFES GERAL

O município de Alegre recebeu, nesta semana, uma
visita para intercâmbio de conhecimento sobre
sistemas de café arborizado. A ação aconteceu nesta
quarta-feira (20), na unidade de pesquisa participativa
(UPP) na propriedade do produtor rural Júlio
Mendonça, na comunidade de Santa Luzia, em Alegre.

A visita na unidade de pesquisa faz parte de uma das
várias ações do projeto intitulado "Desempenho
Agronômico e Econômico do Cafeeiro em Sistemas
Arborizados", fruto de um convênio entre a Empresa
Brasileira de Pesquisa Agropecuária (Embrapa) e o
Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper).

O coordenador da meta de implantação das unidades
de pesquisa participativa, o extensionista do Incaper
local Ricardo Eugênio Pinheiro, explicou que a
unidade de pesquisa em Alegre está na fase inicial e,
até o momento, é composta por café conilon, abacate,
banana e cultivos de milho e feijão. Segundo
Pinheiros, técnicos e agricultores monitoram e avaliam
os indicadores de sustentabilidade para esse tipo de
sistema, como cultivo, mão de obra, econômico, do
solo e socioambiental.

Na unidade participativa, os resultados sobre Sistemas
Agroflorestais (SAFs) com café conilon foram
observados por mais de 15 pessoas, entre elas,
agricultores familiares, extensionistas e pesquisadores
do Incaper, além de bolsistas e professores da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) -
campus de Alegre.

O diretor do Sindicato dos Agricultores Familiares e
Assalariados de Alegre (Sitrua), o agricultor familiar
Rubney Gonçalves Sant'Ana, tem participado das
atividades do projeto desde o início. "Hoje, o dia foi
bem produtivo. Estou aprendendo muito com a troca
de experiências entre os agricultores e técnicos. Com
a visita na propriedade do produtor Júlio Celio de
Mendonça, comparando com a visita do ano anterior,
pude observar que o solo está enriquecendo com a
cobertura morta, existe mais presença de minhocas,
mais umidade no solo da área do sistema e uma
diversificação de plantas. Isso mostra que está
aumentando a sustentabilidade do sistema", disse

Sant'Ana.

O extensionista Ricardo Eugênio lembrou ainda que os
indicadores de sustentabilidade que direcionam os
resul tados deste projeto de pesquisa estão
inteiramente ligados à percepção dos agricultores
sobre o sistema.

"Por meio da percepção e experiência dos agricultores
familiares, conseguimos compreender os pontos
críticos tecnológicos, econômicos e sociais que limitam
a implantação de sistemas arborizados na região, e
construímos consórcios adequados, promovendo a
difusão simultânea de resultados parciais na região
Sul-Caparaó do Espírito Santo", frisou.

Também estão sendo implantadas três Unidades de
Pesquisa Participativa (UPPs) em propriedades de
agricultores dos municípios de Alegre, Ibitirama e Iúna.

Sobre o projeto

O projeto "Desempenho Agronômico e Econômico do
Cafeeiro em Sistemas Arborizados" tem por objetivo
avaliar o desempenho de cafeeiros arábica e conilon
em cultivos arborizados e consórcios perenes, e o
desenvolvimento de genótipos de cafeeiro arábica e
conilon nesses consórcios. Dessa forma, pretende-se
ampliar os conhecimentos técnico-científicos e a rede
de pesquisa em cultivos arborizados, envolvendo
pesquisadores, professores, extensionistas e
agricultores.

No Estado do Espírito Santo, o projeto é desenvolvido
pelo Incaper, em parceria com a Ufes e o Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes). Além da implantação das UPPs,
o projeto propõe outras quatro soluções para
inovação: Gestão do Projeto; Sistema Agroflorestal
(SAF) Pacotuba, Café Arábica e Juçara e Seleção de
Genótipos.

Por: Felipe Ribeiro/Tatiana Caus

Site: https://informecapixaba.com.br/sistema-de-cafe-

arborizado-e-tema-de-intercambio-de-conhecimentos-

realizado-em-alegre/
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Novo Ifes -Instituto Federal do Espírito
Santo será construído em Muniz Freire

 

A NOTÍCIA DO CAPARAÓ/ IÚNA / ES - GERAL - pág.: 14. Sex, 22 de Março de 2024
IFES GERAL

O presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva,
anunciou, na manhã desta terça (12), a criação de 100
novos Institutos Federais de Educação, Ciência e
Tecnologia (Ifs).

E entre estes, um será construído na região do
Caparaó Capixaba, sul do Espírito Santo.

O novo Ifes será implantada no município de Muniz
Freire, meta que era perseguida há algum tempo pela
administração municipal e a comunidade.

No dia 29 de maio do ano passado, o prefeito Dito
Silva e sua equipe, junto com o deputado federal
Gilson Daniel e vereadores, se reuniram com o diretor
do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) de
Alegre, Rômulo Moraes, e o Reitor Estadual do Ifes,
Jadir José Pella, para discutir a possibilidade de
implantação do novo campus em Muniz Freire.

Possibilidade que agora vai se tornar realidade O
prefeito Dito Silva destaca que o novo Ifes será muito
importante não só para Muniz Freire, mas para toda a
região, incluindo municípios vizinhos de Minas Gerais.
Segundo ele, a chegada de uma instituição como essa
vai trazer uma transformação imediata no município,
principalmente, evitando a evasão dos jovens.

"Muitos jovens vão embora e, com o Ifes, vai melhorar
muito, porque representa uma folha de pagamento de
servidores federais e mais empresas prestadoras de
serviço, além de novos investimentos que chegam, o
que representa mais oportunidades", afirma.

Apoio político Dito ressalta que a construção do Ifes
de Muniz Freire contou com o apoio de muitos
políticos, destacando que era um sonho da ex-
senadora Rose de Freitas. "E contamos com o
empenho ativo do deputado federal Gilson Daniel, mas
tivemos, ainda, o apoio de toda a bancada capixaba,
no Congresso, e também tenho que agradecer muito
ao governador Renato Casagrande", enfatiza.

Conforme conta o prefeito, a nova unidade será
construída em uma área localizada a 300 metros do
centro de Muniz Freire, às margens da rodovia, na
saída para o distrito de Piaçu. "É um local que já conta
com toda infraestrutura, como telefonia e internet,
calçadão, além do terreno ter água e ser plano, o que
facilita a terraplanagem e pode agilizar a construção",

explica. Construção que, agora, vai depender da
finalização do processo de compra do terreno e os
trâmites administrativos do governo para contratação
da obra.

O governador  Renato  Casagrande também
comemorou o fato, classif icando-o como uma
"excelente notícia para a educação capixaba". Ele
destacou o anúncio feito pelo presidente, para a
construção de mais um Ifes no Estado, como um
avanço que trará mais oportunidades.

"Um grande avanço que vai gerar mais oportunidades
para o desenvolvimento e formação de nossos
jovens", afirmou em sua rede social.

O Estado vai receber um dos 100 novos Institutos
Federais de Educação, Ciência e Tecnologia do País e
será instalado no município da região do Caparaó
Capixaba
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Cult - CULT
 

A NOTÍCIA DO CAPARAÓ/ IÚNA / ES - GERAL - pág.: 03. Sex, 22 de Março de 2024
IFES GERAL

Toponímia é um estudo linguístico e histórico que vem
da língua grega topos (lugar) e ônoma (nomes), que
serve para designar lugares, como: cidades, ruas,
praças, comunidades e outros logradouros, pelos seus
nomes.

Neste livro, o autor procurou relatar os personagens
que deram nomes às ruas de Ibatiba, pois, muitos, já
ficaram esquecidos, outros, ninguém sabe quem foi.
Quando se homenageia uma rua, praça ou logradouro
qualquer, mostra a importância que esta pessoa ou
data tinha para a comunidade.

Não pode esquecer-se daqueles que deram suas
vidas a fazer o bem e mostraram que não estão no
mundo a passeio e sim, que as pessoas tem a
obrigação de fazer a diferença e deixar um mundo
melhor, para as futuras gerações.

Pertencente ao município de Iúna (antiga Villa do Rio
Pardo), e habitado inicialmente pelos índios "Puris", o
território de Ibatiba (antiga Vila do Rosário), foi
desbravado a partir da metade da quarta década, do
século XIX.

O autor José Ribeiro é natural de Ibatiba, nascido em
1967 na comunidade da Mata da Onça, filho de
Anercino José Ribeiro e Eugênia Coelho Ribeiro,
casou-se com Maria Lúcia Crispim Ribeiro em 1993,
com quem teve os filhos: Jhonatas Laurentino, Daniely
Cristina, Ana Karoliny e Maria Luíza.

José Ribeiro é pintor artíst ico e publ ici tário,
desenhista, escultor, escritor, poeta trovador, com
prêmios internacionais. Cursou os cursos técnicos em
Contabilidade e Gestão em Agro-Negócios e cursou a
faculdade de Engenharia Ambiental, até o oitavo
período, pelo IFES. É fundador da AILA - Academia
Ibatibense de Letras e Artes, fundada em 13 de
novembro de 2016.

COMUNICADO - PREFEITURA MUNICIPAL DE
IÚNA, torna público que Requereu do IEMA, através
do processo n° 90525787, Licença Prévia, para
Macrodrenagem - Conjunto de obras de drenagem e
seus componentes/dispositivos (redes, coletor, boca-
de-lobo, EBAP, dentre outros), canalização, canais de
drenagem, e outras ações incluídas no Plano
Munic ipal  de Saneamento,  inc lus ive com a
necessidade de intervenção em corpos hídricos
(desassoreamento, dragagens, canalização e/ou
retificações, dentre outros) na localidade Rua
Epaminondas Amaral, Centro, n° 58, Mun. de Iúna -

ES.
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Melhoria na alfabetização: Aracruz supera
média do Estado no Paebes

 

FOLHA DO LITORAL / ES - CIDADES - pág.: 06. Sex, 22 de Março de 2024
IFES GERAL

Os resultados da rede municipal de ensino de Aracruz
no Programa de Avaliação da Educação Básica do
Espírito Santo (Paebes/Paebes Alfa) 2023 superaram
as médias alcançadas pelo Estado (confira na tabela
ao lado). "Nossos índices já começam a evidenciar
melhorias e isso se deve ao belíssimo trabalho que
cada professor desenvolve. É possível sim continuar
crescendo nos índices e alfabetizando as nossas
crianças na idade certa", comentou a secretária de
Educação, Jenilza Spinassé.

As avaliações de Língua Portuguesa - leitura e escrita
- e Matemática do Paebes/Paebes Alfa foram
aplicadas para turmas de 2° e 5° ano. A partir da
análise dos resultados, foram traçadas metas para que
as redes de ensino venham a atingir um nível
avançado de rendimento. E para inspirar as tomadas
de decisões que orientam o alcance das metas, foi
aberto o Programa de Mentoria para Gestores
Educacionais.

Na abertura do programa, no último dia 13, no Ifes -
Campus  V i tó r ia ,  Jen i l za  marcou  p resença
acompanhada da coordenadora municipal do Paebes,
Lucimara Machado; a articuladora municipal da
Renalfa, Vanderleia Suprani; e a coordenadora de
Educação Infantil, Jocenir Elaine David.
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2º SEMINÁRIO DE NEGÓCIOS DO
SETOR DE ÓLEO E GÁS: São Mateus

passa por momento favorável para um novo
ciclo de prosperidade, diz Márcio Félix

 

TRIBUNA DO CRICARÉ ONLINE / ES - GERAL. Sex, 22 de Março de 2024
IFES GERAL

Wellington Prado

O município de São Mateus, e o Norte do Espírito
Santo, passa por momento favorável em um novo ciclo
de prosperidade com os avanços na formação
profissional e diversidade econômica. A avaliação foi
feita pelo executivo Márcio Félix em entrevista
exclusiva à Rede TC de Comunicações durante
participação dele no 2º Seminário de Negócios do
Setor de Óleo e Gás realizado na quarta-feira (20) no
Ceunes.

Presidente da Associação Brasileira dos Produtores
Independentes de Petróleo e Gás (ABPIP) e ceo do
Grupo EnP, Márcio Félix conhece muito bem São
Mateus e o norte capixaba por já ter residido no
município. Ele também já atuou como gerente-geral da
Petrobras no Espírito Santo, foi secretário estadual de
Desenvolvimento e secretário de Petróleo, Gás e
Biocombustíveis do Ministério de Minas e Energia.

"Hoje, a gente tem o campus [do Ceunes] da Ufes com
engenharia do Petróleo, Ifes, Sesc, Sest/Senat,
Sesi/Senai, tem outras faculdades particulares, tem
uma juventude com uma energia nova aqui, temos
novas empresas atuando no Norte" - frisa.

E le  ressa l ta  que,  no  passado,  o  fa to r  de
desenvolvimento era somente a Petrobras, mas que
agora tem várias operadoras independentes atuando
em exploração e produção.

"Estamos no momento de retomada, de aceleração, de
oportunidades para novos fornecedores de bens e
serviços, para uma revitalização da economia. Não é
tão dependente de petróleo como era há 25 anos.
Atualmente tem outras grandes empresas aqui como
Marcopolo, por exemplo. A gente vê um momento
favorável para que se tenha a retomada da produção,
do emprego, da geração de renda. Enfim, tem um
novo ciclo de prosperidade" - analisa.

Executivo estima produção de 8.000 a 9.000 barris/dia
na região

Márcio Félix estima que a produção atual de petróleo
na  reg ião ,  somando  todas  as  operadoras
independentes, deve estar em torno de 8.000 a 9.000
barris por dia, sendo a maioria em áreas adquiridas
pela empresa Seacrest.

"Para ter uma ideia, em 1999, quando eu cheguei aqui,
a produção de 1998 havia fechado em 8.900 barris por
dia. E quando se falava que tudo ia acabar, a gente
chegou a 30 mil barris por dia em terra. Então, a gente
está recuperando parte da queda e vamos viver um
ciclo de crescimento", explica.

Márcio Félix citou empresas que atuam na região
petrolífera de onshore na região, como a Imetame
Energia, Capixaba Energia, Seacrest, BGM, Vipetro,
Mandacaru. "Além disso, temos ativos que pertencem
a Origens Energia, que não está muito ativa aqui no
Espírito Santo. E tem a Elysian que adquiriu blocos
exploratórios na rodada de dezembro da ANP. Então o
mapa do Espírito Santo já está diferente" - salienta.

Questionado sobre se essas empresas independentes
também se dedicarão à exploração, à perfuração de
novos poços, Márcio Félix respondeu que sim. "A
gente mesmo tem participação. Uma delas, junto à
Seacrest, tem participação em 20 blocos exploratórios
aqui no Espírito Santo, de Linhares a Conceição da
Barra", aponta.

Neste sentido, o executivo garante que as operadoras
independentes t rabalham para obter  novas
descobertas. "Não é só viver do que a Petrobras
descobriu. A infraestrutura, é claro, é um atrativo
grande porque você já tem ali um fluxo de caixa
produzindo, já tem receita. Não só aqui no Espírito
Santo, mas em outros locais do Brasil, empresas
independentes são as que hoje estão investindo na
exploração" - enfatiza.

EXPLORAÇÃO

Márcio Félix ressalta que a Petrobras também já teve
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preocupação com a exploração, mas aos poucos foi
deixando de lado, se concentrando na produção, até
que vendeu os ativos de terra por partes para se
dedicar exclusivamente à produção em águas
profundas e ultra profundas, como no pré-sal.

Foto do destaque: Wellington Prado/TC Digital

Site: https://tconline.com.br/2o-seminario-de-negocios-

do-setor-de-oleo-e-gas-sao-mateus-passa-por-momento-

favoravel-para-um-novo-ciclo-de-prosperidade-diz-

marcio-felix/
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Posto de testagem para Covid-19 foi aberto
no Ifes em Cariacica (Vida Capixaba)
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Kebim Tamanini

Por Kebim Tamanini

Após os postos de testagem para Covid-19 que
func ionavam no Aeropor to  de Vi tór ia  e  na
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) terem
sido fechados, a Secretaria de Estado da Saúde
(Sesa) informou que a população poderá realizar os
testes no Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia (Ifes), em Cariacica, que foi aberto nesta
quinta-feira (21).

Por meio de nota, a Sesa esclareceu que o
atendimento ao público no novo local será de segunda
a sexta-feira, das 08h às 17h, com a oferta de 100
testes por dia.

Além do Ifes de Cariacica, as pessoas também podem
realizar o teste para detectar Covid-19 no posto de
testagem no Terminal de Laranjeiras, em Serra, que
permanece em funcionamento. Vale esclarecer que o
exame é feito utilizando o teste rápido, com resultado
liberado em aproximadamente 15 minutos. O
diagnóstico também pode ser feito nas unidades de
saúde dos municípios, enfatiza a Sesa.

Em relação ao motivo do fechamento do posto de
testagem no Aeroporto de Vitória, local estratégico e
de alto fluxo de pessoas, a secretaria estadual
esclareceu que a gestão do terminal aéreo solicitou
que as atividades fossem encerradas.

Receba nossas últimas notícias em primeira mão.

Site: https://esbrasil.com.br/posto-de-testagem-covid-19-

aberto-ifes-cariacica/
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Zé Ramalho canta seus sucessos para os
capixabas
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Gabriel Gomes

Zé Ramalho empolgou o público capixaba, no último
final de semana, com sua turnê "Show dos Sucessos".
Emocionado, o cantor e compositor revelou nos
bastidores que estava comemorando 40 anos de
casamento. A esposa Roberta acompanhou o marido
em Vitória e o casal ficou encantado com a cidade.

Sensibilização da epilepsia

O fim de semana será marcado por uma atividade de
conscientização pelas ruas da capital. No domingo, dia
24, os capixabas estão convidados a participar de uma
caminhada pela Epilepsia, que seguirá da Prefeitura
de Vitória à Assembleia Legislativa. Sob o comando da
arquiteta Jacque Barros, embaixadora da Associação
Brasileira de Epilepsia (ABE) no Espírito Santo, a
sugestão é que os participantes utilizem peças de
roupa em tons de roxo, em referência à cor da
campanha.

Estética íntima

As médicas Luara Ramos, Manoela Guimarães e Tina
Batalha serão as anfitriãs do 1° Workshop Espírito-
santense de Laser e outras tecnologias da Academia
Brasileira de Ginecologia Regenerativa (ABGREF). O
evento será realizado em Colatina no dia 13 de abril. O
dia terá uma imersão com novidades tecnológicas
para ginecologistas, com aulas teóricas e práticas.

Bodas de Turmalina

1ª exposição e comemorando 18 anos

Na próxima segunda, dia 25, Sandra Matias e Lara
Brotas dão o start o calendário de exposições 2024 e
recebem convidados para vernissage da mostra "A
Ambivalência dos Limites" com uma curadoria de
obras dos artistas capixabas Sandro Novaes e Thiago
Lessa. A abertura da exposição também inaugura as
comemorações do aniversário de 18 anos da Matias
Brotas arte contemporânea. Na terça, dia 26, a
exposição abre ao público e quem quiser pode
participar de um bate-papo super especial às 17h dos
dois artistas com o professor do Centro de Artes da
Ufes, João Wesley de Souza, e a diretora artística da
Matias Brotas, Flávia Dalla Bernardina.

Premiação

França

Os estudantes Larissa Rocha, Gabriel Costa, Manuela
A c c o  e  D a n i e l  C i p r i a n o ,  a l u n o s  d o  I f e s
Campus Cariacica, irão representar o Brasil na final do
Invent For The Planet (IFTP) 2024, que acontecerá
entre os dias 16 e 18 de abril, em Aix-en-Provence, na
França. O evento é uma competição voltada para
inovação e criatividade, coordenado pela Texas A&M
University, nos EUA.

Festival gastronômico

Restaurantes à beira-mar de Camburi e Curva da
Jurema estão participando da 21ª ES Restaurant
Week. Entre os participantes estão Barlavento Beach
Bar & Lounge, Repique Samba Lounge, TantraVitória
e El Gitano Restaurante e Café, todos prontos para
encantar os paladares dos clientes com menus
inéditos e deliciosos até o dia 5 de abril no festival
gastronômico.

Portugal em destaque

Cinema

O reencontro entre dois irmãos após longo período de
afastamento é o ponto de partida do filme "Não Volte
Mais", que terá pré-estreia no dia 27 de março, às 20h,
na Casa da Cultura do município de Alegre, no sul do
Estado. O drama foi selecionado pelo Edital 022/21 -
Produção de Curta e Média-metragem de Ficção e
Animação, da Secretaria de Estado da Cultura, e
posteriormente entrará no circuito de festivais e
mostras independentes.

Palestra

Márcia Gabriella Mule é convidada da Liga Acadêmica
da Associação Brasileira de Odontologia/ES para falar
sobre "Interpretação da tomografia como ferramenta
de diagnóstico nas especialidades odontológicas". O
encontro será no dia 23 de março, às 8h, na sede da
ABO.

Veleiro norueguês mais antigo do mundo

Heitor Valim Bianconi é o único capixaba que está,
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desde agosto de 2023, a bordo do navio-escola, onde
cursa a 3ª série do Ensino Médio navegando pelos
mares de três continentes e conhecendo 10 países
jun to  a  ou t ros  66  es tudantes  de  d iversas
nacionalidades. A aventura educacional e cultural de
Heitor termina agora em junho. Para apresentar o
programa a outros capixabas, representantes da A+
Wor ld Academy,  empresa responsável  pelo
intercâmbio, estiveram em Vitória, em reuniões com
diretores de escolas e representantes do governo.
Quem sabe o Espírito Santo entra, no ano que vem,
para a rota do veleiro! Na foto, a família está em San
Juan, Porto Rico, em viagem recente.

Parabéns

A coluna deseja felicidades aos queridos Camila Amm,
Katia Novaes, Andreatta Moura e Janaína Lovatti que
hoje, dia 22 de março, completam mais um ano de
vida.

Você sabia?

O setor agropecuário e florestal do Espírito Santo tem
grande potencial para fixar o carbono. De acordo com
a engenheira e mentora de líderes para Economia
Circular e Descarbonização Simone Klein, a maior
parte dessas áreas estão degradadas, cerca de 60%,
e se recuperadas com as técnicas próprias para
reduzir o impacto, a fixação do carbono poderá
acontecer. E porque isso é importante? " O estado
aderiu aos programas "Race to Zero" e "Race to
Resilience" da Organização das Nações Unidas
(ONU). A partir dessa iniciativa, se comprometeu a
realizar ações visando neutralizar emissões de Gases
de Efeito Estufa (GEE) até 2050 e a resiliência
climática ", explicou.

Site: https://eshoje.com.br/nodegravata/2024/03/ze-

ramalho-canta-seus-sucessos-para-os-capixabas/
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Zé Ramalho canta seus sucessos para os capixabas

22 de março de 2024

Última atualização: 12 horas

Compartilhe

Thiago e Gracielle Alkmim, Leise e Igor Gabrielli no
show de Zé Ramalho (Cloves Louzada)

Zé Ramalho empolgou o público capixaba, no último
final de semana, com sua turnê "Show dos Sucessos".
Emocionado, o cantor e compositor revelou nos
bastidores que estava comemorando 40 anos de
casamento. A esposa Roberta acompanhou o marido
em Vitória e o casal ficou encantado com a cidade.

Zé Ramalho em sua apresentação na capital (Cloves
Louzada)

Valeska e André Carmo e Patrick Ribeiro (Cloves
Louzada)

Regina Rigoni, Lucila Pagoto (Cloves Louzada)

Sensibilização da epilepsia

O fim de semana será marcado por uma atividade de
conscientização pelas ruas da capital. No domingo, dia
24, os capixabas estão convidados a participar de uma
caminhada pela Epilepsia, que seguirá da Prefeitura
de Vitória à Assembleia Legislativa. Sob o comando da
arquiteta Jacque Barros, embaixadora da Associação
Brasileira de Epilepsia (ABE) no Espírito Santo, a
sugestão é que os participantes utilizem peças de
roupa em tons de roxo, em referência à cor da
campanha.

Estética íntima

As médicas Luara Ramos, Manoela Guimarães e Tina
Batalha serão as anfitriãs do 1° Workshop Espírito-
santense de Laser e outras tecnologias da Academia
Brasileira de Ginecologia Regenerativa (ABGREF). O
evento será realizado em Colatina no dia 13 de abril. O
dia terá uma imersão com novidades tecnológicas
para ginecologistas, com aulas teóricas e práticas.

Bodas de Turmalina

Weldmam Malacarne Lucas e César Lucas celebram
hoje, dia 22 de março, 16 anos de casados (Arquivo
pessoal)

1ª exposição e comemorando 18 anos

Na próxima segunda, dia 25, Sandra Matias e Lara
Brotas dão o start o calendário de exposições 2024 e
recebem convidados para vernissage da mostra "A
Ambivalência dos Limites" com uma curadoria de
obras dos artistas capixabas Sandro Novaes e Thiago
Lessa. A abertura da exposição também inaugura as
comemorações do aniversário de 18 anos da Matias
Brotas arte contemporânea. Na terça, dia 26, a
exposição abre ao público e quem quiser pode
participar de um bate-papo super especial às 17h dos
dois artistas com o professor do Centro de Artes da
Ufes, João Wesley de Souza, e a diretora artística da
Matias Brotas, Flávia Dalla Bernardina.

Premiação

Moisés Demoner e a sobrinha Mônica Demoner em
noite de premiação (Cloves Louzada)

França

Os estudantes Larissa Rocha, Gabriel Costa, Manuela
Acco e Daniel Cipriano, alunos do Ifes Campus
Cariacica, irão representar o Brasil na final do Invent
For The Planet (IFTP) 2024, que acontecerá entre os
dias 16 e 18 de abril, em Aix-en-Provence, na França.
O evento é uma competição voltada para inovação e
criatividade, coordenado pela Texas A M University,
nos EUA.

Festival gastronômico

Restaurantes à beira-mar de Camburi e Curva da
Jurema estão participando da 21ª ES Restaurant
Week. Entre os participantes estão Barlavento Beach
Bar Lounge, Repique Samba Lounge, TantraVitória e
El Gitano Restaurante e Café, todos prontos para
encantar os paladares dos clientes com menus
inéditos e deliciosos até o dia 5 de abril no festival
gastronômico.

Portugal em destaque
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Carol Santos e Juliana Magalhães: encontro consolida
parceria de roteiros exclusivos para quem planeja
viajar para Portugal (Divulgação)

Cinema

O reencontro entre dois irmãos após longo período de
afastamento é o ponto de partida do filme "Não Volte
Mais", que terá pré-estreia no dia 27 de março, às 20h,
na Casa da Cultura do município de Alegre, no sul do
Estado. O drama foi selecionado pelo Edital 022/21 -
Produção de Curta e Média-metragem de Ficção e
Animação, da Secretaria de Estado da Cultura, e
posteriormente entrará no circuito de festivais e
mostras independentes.

Palestra

Márcia Gabriella Mule é convidada da Liga Acadêmica
da Associação Brasileira de Odontologia/ES para falar
sobre "Interpretação da tomografia como ferramenta
de diagnóstico nas especialidades odontológicas". O
encontro será no dia 23 de março, às 8h, na sede da
ABO.

Veleiro norueguês mais antigo do mundo

A médica Valéria Valim e o fotógrafo Tadeu Bianconi
com os filhos Henrique e Heitor à frente do Sørlandet,
o veleiro mais antigo do mundo em operação
(Divulgação)

Heitor Valim Bianconi é o único capixaba que está,
desde agosto de 2023, a bordo do navio-escola, onde
cursa a 3ª série do Ensino Médio navegando pelos
mares de três continentes e conhecendo 10 países
jun to  a  ou t ros  66  es tudantes  de  d iversas
nacionalidades. A aventura educacional e cultural de
Heitor termina agora em junho. Para apresentar o
programa a outros capixabas, representantes da A+
Wor ld Academy,  empresa responsável  pelo
intercâmbio, estiveram em Vitória, em reuniões com
diretores de escolas e representantes do governo.
Quem sabe o Espírito Santo entra, no ano que vem,
para a rota do veleiro! Na foto, a família está em San
Juan, Porto Rico, em viagem recente.

Parabéns

A coluna deseja felicidades aos queridos Camila Amm,
Katia Novaes, Andreatta Moura e Janaína Lovatti que
hoje, dia 22 de março, completam mais um ano de
vida.

Você sabia?

O setor agropecuário e florestal do Espírito Santo tem
grande potencial para fixar o carbono. De acordo com

a engenheira e mentora de líderes para Economia
Circular e Descarbonização Simone Klein, a maior
parte dessas áreas estão degradadas, cerca de 60%,
e se recuperadas com as técnicas próprias para
reduzir o impacto, a fixação do carbono poderá
acontecer. E porque isso é importante? "O estado
aderiu aos programas "Race to Zero" e "Race to
Resilience" da Organização das Nações Unidas
(ONU). A partir dessa iniciativa, se comprometeu a
realizar ações visando neutralizar emissões de Gases
de Efeito Estufa (GEE) até 2050 e a resiliência
climática", explicou.

Site: https://eshoje.com.br/nodegravata/2024/03/ze-

ramalho-canta-seus-sucessos-para-os-capixabas/
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Governo ES promove intercâmbio de
conhecimentos sobre café arborizado em

Alegre. (Últimas notícias.)
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Por Adriano Maratimba

O município de Alegre recebeu, nesta semana, uma
visita para intercâmbio de conhecimento sobre
sistemas de café arborizado. A ação aconteceu na
propriedade do produtor rural Júlio Mendonça, na
comunidade de Santa Luzia. A visita na unidade de
pesquisa faz parte do projeto "Desempenho
Agronômico e Econômico do Cafeeiro em Sistemas
Arborizados", resultado de uma parceria entre a
Embrapa e o Incaper.

A unidade de pesquisa em Alegre está iniciando e é
composta por café conilon, abacate, banana e cultivos
de milho e feijão. Técnicos e agricultores monitoram e
avaliam indicadores de sustentabilidade, como cultivo,
mão de obra, econômico, do solo e socioambiental. Os
resultados sobre Sistemas Agroflorestais (SAFs) com
café conilon foram observados por mais de 15
pessoas ,  inc lu indo  agr icu l to res  fami l ia res ,
extensionistas,  pesquisadores do Incaper e
professores da Ufes.

O agricultor Rubney Gonçalves Sant'Ana, diretor do
Sit rua,  destacou a importância da t roca de
experiências entre agricultores e técnicos. Ele notou
melhorias na propriedade de Júlio Mendonça, como
enriquecimento do solo, presença de minhocas e
diversificação de plantas. Esses sinais indicam um
aumento na sustentabilidade do sistema.

O projeto visa avaliar o desempenho de cafeeiros
arábica e conilon em cultivos arborizados e consórcios
perenes, além do desenvolvimento de genótipos de
cafeeiro nesses consórcios. Por meio da percepção
dos agricultores, buscamos compreender os desafios
e limitações da implantação de sistemas arborizados
na região e promover a difusão de resultados.

Além de Alegre, estão sendo implantadas Unidades de
Pesquisa Participativa em Ibitirama e Iúna. O projeto
envolve parcerias com a Ufes e o Ifes e propõe
soluções inovadoras para o setor cafeeiro, visando
ampliar os conhecimentos técnico-científicos e a rede
de pesquisa em cultivos arborizados.

Em resumo, a visita em Alegre foi uma oportunidade

de aprendizado e troca de experiências entre
agricultores, técnicos e pesquisadores. O projeto
busca melhorar a sustentabilidade dos sistemas de
café arborizado na região, promovendo inovação e
desenvolvimento. Para mais informações, entre em
contato com a Coordenação de Comunicação e
Marketing do Incaper.

Esse projeto é fundamental para o fortalecimento do
se to r  ca fee i ro  em A legre ,  p roporc ionando
conhecimento e tecnologias que contribuem para a
sustentabilidade das propriedades rurais. A troca de
exper iênc ias ent re  agr icu l tores,  técn icos e
pesquisadores é essencial para o desenvolvimento e
aprimoramento dos sistemas de café arborizado. A
implementação de Unidades de Pesquisa Participativa
em diversos municípios é um passo importante para a
disseminação de práticas sustentáveis e inovadoras
na agricultura.

Fonte: Governo ES

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/governo-es-

promove-intercambio-de-conhecimentos-sobre-cafe-

arborizado-em-alegre/
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Com nova infraestrutura e instalações mais
modernas, Ufes inaugura novo data center
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@equipeGN

Uma cerimônia realizada nesta semana, no auditório
do prédio Centro Tecnológico I  (campus de
Goiabeiras), marcou a inauguração do novo data
center da Ufes. Na ocasião, foi apresentada à
sociedade a conclusão das obras de modernização da
infraestrutura de tecnologia da informação (TI) e das
instalações do data center que, além de atender à
comunidade acadêmica, concentra os equipamentos
de rede, computadores corporativos (servidores) e
equipamentos de armazenamento e processamento
de dados da Universidade.

Participaram da solenidade o reitor da Ufes, Paulo
Vargas; o vice-reitor, Roney Pignaton; a pró-reitora de
Administração, Tereza Carneiro; o diretor de Inovação
Tecnológica da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-
Graduação, Anilton Garcia; o superintendente de
Tecnologia da Informação da Ufes, Renan Teixeira; o
representan te  do  Núc leo  de  In fo rmação e
Coordenação do Ponto BR, Salvador Rodrigues; o
diretor adjunto de Engenharia e Operação da Rede
Nacional de Pesquisa (RNP), José Arivaldo Frazão; e
o representante da Secretaria da Ciência e Tecnologia
da Informação, Inovação e Educação Profissional do
Espírito Santo, Matheus Benincá; além de outros
gestores da Universidade, professores e convidados.

Abrangência

O reitor Paulo Vargas salientou que a inauguração da
nova infraestrutura de TI não é importante apenas
para a Ufes, mas também para as instituições da
Grande Vitória, uma vez que o data center da
Universidade abriga o ponto de presença da RNP, que
é responsável por prover acesso à internet a todos os
campi e unidades da Ufes (Goiabeiras, Maruípe,
Alegre, São Mateus, Jerônimo Monteiro, Hospital
Veterinário e Base Oceanográfica), às 24 unidades de
Institutos Federais de Ensino (Ifes) e à rede
metropolitana Vitória Metrovix, que integra diversos
órgãos estaduais e municipais que prestam serviços à
população.

"É uma realização que entrega para a Ufes e para
instituições que dependem dessa infraestrutura uma
condição muito mais qualificada, quando se trata de
gestão de tecnologia de informação e comunicação.
Refiro-me a um desempenho muito superior ao que

temos atualmente, à resiliência das conexões e à
segurança de dados", pontuou o reitor. O antigo data
center da Ufes estava em funcionamento desde a
década de 1980.

O reitor ressaltou a importância da existência de
estruturas robustas que deem conta da transformação
digital pela qual passam a sociedade e o serviço
público, em um cenário de dependência crescente de
infraestruturas de TI para o exercício de atividades
administrativas e de ensino, pesquisa e extensão: "A
quase totalidade do trabalho realizado dentro da Ufes
é desenvolvida sobre plataformas digitais e damos
como exemplo os processos digitais, as licitações,
toda a operação contábil, os registros acadêmicos, as
atividades de divulgação e até os processos de
decisão, muitos dos quais acontecem em reuniões on-
line. É impossível imaginar o avanço dessas áreas
sem o apoio e o suporte dessa infraestrutura".

Transformação digital

Com execução da empresa Zeittec, as obras tiveram
início em abri l  de 2023 e contaram com um
investimento total de R$ 11,02 milhões, provenientes
do orçamento da Ufes e de emendas parlamentares. O
vice-reitor Roney Pignaton salientou a expressividade
dos números por trás do empreendimento, destacando
que os investimentos não são apenas financeiros, mas
aplicações no futuro da Ufes e no desenvolvimento da
educação e da pesquisa. "Este data center é o
coração tecnológico da nossa Instituição. Ele abrigará
e garantirá a segurança das plataformas e aplicativos
institucionais essenciais para o funcionamento da
nossa Universidade", avaliou o vice-reitor.

Pignaton considerou a inauguração do novo data
center um marco na transformação digital acelerada
pela pandemia de covid-19:  "Estamos mais
preparados do que nunca para continuar nossa missão
de promover o conhecimento, a educação e o
conhecimento científico. Hoje não é apenas a
inauguração de um novo data center. É a celebração
de um compromisso contínuo com a excelência, a
inovação e o progresso".

Melhorias

O superintendente de TI, Renan Teixeira. citou o
Decreto 10.332, de 2020, que instituiu a Estratégia de
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Governo Digital, segundo a qual os órgãos da
administração pública federal direta devem elaborar
instrumentos de planejamento que incluam pontos
como transformação digital de serviços; segurança e
privacidade; e qualidade dos serviços digitais.

Ele citou que, em cumprimento ao Decreto e indo ao
encontro dos anseios da comunidade acadêmica, a
nova infraestrutura de TI apresenta, agora, alta
segurança energética; refrigeração e alimentação de
energia redundantes; sala elétrica com dois nobreaks
com tecnologia modular de 150 quilovoltamperes
(KVA), cada; gerador e transformador de 380
quilovoltamperes; e sistema de monitoramento
integrado.

"A proposta é que o novo data center forneça uma
gestão de dados extremamente eficiente, baseada em
segurança de informações, redundâncias que
garantam proteção total contra paralisações não
programadas, al ta velocidade no tráfego de
informações, e transmissão de grandes quantidades
de dados com qualidade", explicou Teixeira.

Após a cerimônia, o público foi convidado a conhecer
as novas instalações do data center da Ufes, momento
em que aconteceu o descerramento da placa de
inauguração do espaço.

Texto: Adriana Damasceno

Site: https://grafittinews.com.br/com-nova-infraestrutura-

e-instalacoes-mais-modernas-ufes-inaugura-novo-data-

center/
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São Mateus passa por momento favorável
para um novo ciclo de prosperidade, diz

Márcio Félix
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São Mateus - O município de São Mateus, e o Norte
do Espírito Santo, passa por momento favorável em
um novo ciclo de prosperidade com os avanços na
formação profi ssional e diversidade econômica.

A avaliação foi feita pelo executivo Márcio Félix em
entrevista exclusiva à Rede TC de Comunicações
durante participação dele no 2º Seminário de Negócios
do Setor de Óleo e Gás realizado na quarta-feira (20)
no Ceunes Presidente da Associação Brasileira dos
Produtores Independentes de Petróleo e Gás (ABPIP)
e ceo do Grupo EnP, Márcio Félix conhece muito bem
São Mateus e o norte capixaba por já ter residido no
município. Ele também já atuou como gerente-geral da
Petrobras no Espírito Santo, foi secretário estadual de
Desenvolvimento e secretário de Petróleo, Gás e
Biocombustíveis do Ministério de Minas e Energia.

"Hoje, a gente tem o campus [do Ceunes] da Ufes com
engenharia do Petróleo, Ifes, Sesc, Sest/Senat,
Sesi/Senai, tem outras faculdades particulares tem
uma juventude com uma energia nova aqui, temos
novas empresas atuando no Norte" - frisa.

E le  ressa l ta  que,  no  passado,  o  fa to r  de
desenvolvimento era somente a Petrobras, mas que
agora tem várias operadoras independentes atuando
em exploração e produção.

"Estamos no momento de retomada, de aceleração, de
oportunidades para novos fornecedores de bens e
serviços, para uma revitalização da economia. Não é
tão dependente de petróleo como era há 25 anos.
Atualmente tem outras grandes empresas aqui como
Marcopolo, por exemplo.

A gente vê um momento favorável para que se tenha a
retomada da produção, do emprego, da geração de
renda. Enfi m, tem um novo ciclo de prosperidade" -
analisa.

Márcio Félix: "Estamos no momento de retomada".

que a produção atual de petróleo na região, somando
todas as operadoras independentes, deve estar em
torno de 8.000 a 9.000 barris por dia, sendo a maioria
em áreas adquiridas pela empresa Seacrest.

"Para ter uma ideia, em 1999, quando eu cheguei aqui,
a produção de 1998 havia fechado em 8.900 barris por
dia. E quando se falava que tudo ia acabar, a gente
chegou a 30 mil barris por dia em terra. Então, a gente
está recuperando parte da queda e vamos viver um
ciclo de crescimento", explica.

Márcio Félix citou empresas que atuam na região
petrolífera de onshore na região, como a Imetame
Energia, Capixaba Energia, Seacrest, BGM, Vipetro,
Mandacaru. "Além disso, temos ativos que pertencem
a Origens Energia, que não está muito ativa aqui no
Espírito Santo. E tem a Elysian que adquiriu blocos
exploratórios na rodada de dezembro da ANP.

Então o mapa do Espírito Santo já está diferente" -
salienta.

Questionado sobre se essas empresas independentes
também se dedicarão à exploração, à perfuração de
novos poços, Márcio Félix respondeu que sim. "A
gente mesmo tem participação.

Uma delas, junto à Seacrest, tem participação em 20
blocos exploratórios aqui no Espírito Santo, de
Linhares a Conceição da Barra", aponta.

Neste sentido, o executivo garante que as operadoras
independentes t rabalham para obter  novas
descobertas. "Não é só viver do que a Petrobras
descobriu. A infraestrutura, é claro, é um atrativo
grande porque você já tem ali um fluxo de caixa
produzindo, já tem receita. Não só aqui no Espírito
Santo, mas em outros locais do Brasil, empresas
independentes são as que hoje estão investindo na
exploração" - enfatiza.

EXPLORAÇÃO Márcio Félix ressalta que a Petrobras
também já teve preocupação com a exploração, mas
aos poucos foi deixando de lado, se concentrando na
produção, até que vendeu os ativos de terra por partes
para se dedicar exclusivamente à produção em águas
profundas e ultra profundas, como no pré-sal.
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Câmara aprova Novo Ensino Médio
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Projeto de lei prevê carga horária maior para
disciplinas como Português, Matemática e Ciências. 0
texto vai para análise do Senado Francine Spinassé
Gustavo Andrade Alvo de críticas desde que passou a
ser adotado de forma obrigatória nas escolas, em
2022, o Novo Ensino Médio já passa por restruturação.

O projeto de lei que altera diretrizes para a etapa foi
aprovado na última quarta-feira na Câmara dos
Deputados.

Entre as mudanças, o projeto prevê carga horária
maior para as disciplinas de formação geral básica,
entre as quais Português, Matemática e Ciências.

Já as disciplinas optativas - escolhidas de acordo com
as áreas de interesse do aluno - têm a carga horária
"encurtada" na proposta.

O texto segue agora para análise do Senado e, se
aprovado este ano, a expectativa é de que passe a
valer já a partir de 2025.

Segundo o projeto aprovado pelos deputados federais,
a carga horária total do ensino médio continua a ser de
3 mil horas nos três anos (5 horas em cada um dos
200 dias letivos anuais).

No entanto, a distribuição dessas horas muda: o
ensino médio tem hoje, no máximo, 1.800 horas para a
formação geral básica e 1.200 horas para os itinerários
formativos (parte flexível do currículo). Pelo texto, as
disciplinas obrigatórias passam a ter, no mínimo, 2.400
horas e, as optativas, 600 horas.

O secretário de Estado da Educação e presidente do
Conselho Nacional de Secretários de Educação
(Consed), Vitor de Ângelo, destacou que as mudanças
no Ensino Médio aprovadas estão na linha do que já
vem sendo defendido pelo Conselho.

"Isso inclui o aumento da formação geral básica e o
ensino mediado por tecnologia para garantir que seja
possível essa oferta cm alguns lugares mais
desafiadores, além do espanhol como um idioma a ser
valorizado, mas não de forma obrigatória", disse.

Para o vice-presidente do Sindicato das Empresas
Particulares de Ensino do Estado (Sinepe-ES),
Eduardo Costa Gomes, o que está proposto no texto
aprovado já era esperado.

"Um dos principais pontos de mudança é a quantidade

de horas da formação geral básica, que sai das atuais
1.800 horas para 2.400, nesta proposta. Isso é algo
sensível, pois se a gente volta a ter uma ampliação da
formação geral básica, nós inviabilizamos um projeto
de um ensino muito flexível. A possibilidade de
escolha do aluno fica reduzida", salientou Eduardo
Costa Gomes.

0 coordenador de Currículo Brasileiro no Ensino Médio
da Escola Americana de Vitória e do Mendel Curso.
Michel Batista, disse que o que foi aprovado na
Câmara dos Deputados vai ser muito positivo,
especialmente para escolas que já têm o tempo
integral.

Vai manter a flexibilidade do currículo. pois assegura
os itinerários formativos. que são diferenciais
importantes ofertados aos alunos, e que a formação
geral básica seja favorecida, pois passa a ter um piso
de 2.400 horas", disse Michel Batista, na foto com os
alunos Maria Eduarda

Rocha Schueng, de 14 anos. Liz Rodrigues Barros. de
15. Renata Galveas, de 15. Davi Yuji Suda Lauer, de
15 (da esquerda para direita).

"Muitas escolas que já se adequaram ao modelo
vigente possivelmente não vão mudar muito, só
ampliar as disciplinas regulares", disse Michel.

Mudanças no Novo Ensino Médio DEPOIS DE ANOS
DE DEBATES, o Ensino Médio foi reformulado em
2017. As novas regras começaram a ser adotadas nas
redes pública e particular em 2022.

A PROPOSTA era ter um currículo flexível, mais
atrativo para estudantes. No entanto, o modelo passou
a receber críticas. Entre elas, as dificuldades de
implementação em escolas sem infraestrutura e
menos espaço para as disciplinas básicas.

DIANTE DO CENÁRIO, o governo federal iniciou no
ano passado as discussões para uma restruturação do
modelo.

UM PROJETO foi apresentado ano passado pelo
governo federal. Ontem, mudanças nas regras foram
aprovadas na Câmara dos Deputados. Agora, passará
pelo Senado.

0 que muda 1 Carga horária COMO É HOJE A
CARGA HORÁRIA obrigatória é de até 1.800 horas
para disciplinas obrigatórias (previstas na Base
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Nacional Comum Curricular), além de outras 1.200
horas para as disciplinas optativas (parte dos
chamados itinerários formativos escolhidos pelo
aluno).

0 QUE DIZ 0 TEXTO APROVADO ESTÁ PREVISTO o
aumento da carga horária para. no mínimo. 2.400
horas voltadas para as disciplinas obrigatórias.

As outras 600 horas devem ser destinadas para
optativas (parte flexível do currículo).

2 Disciplinas obrigatórias COMO É HOJE AS
REGRAS ATUAIS preveem que apenas Português e
Matemática precisam estar presentes em todos os
anos do ciclo, assim como estudos e práticas de
Educação Física. Arte, Sociologia e Filosofia.

AS ESCOLAS têm autonomia para fazer a divisão, ao
longo dos três anos. dos demais conteúdos e
disciplinas da formação geral básica e da parte flexível
do currículo.

0 QUE DIZ 0 TEXTO APROVADO 0 PROJETO DÁ
mais clareza e detalhamento sobre a divisão das áreas
e as disciplinas obrigatórias durante o ensino médio.

FAZ PARTE da formação geral Linguagens (composta
por Português e Inglês) e Artes, Educação Física,
Matemática, Ciências da Natureza (Biologia, Física e
Química); Ciências Humanas (Filosofia, Geografia,
História e Sociologia).

JÁO ENSINO DE ESPANHOL que pelo texto original
proposto pelo governo federal seria obrigatório, passa
a ser facultativo.

3 Itinerários formativos COMO É HOJE HOJE CADA
rede define quantos e quais itinerários formativos
(conjunto de disciplinas que o estudante pode
escolher, com aprofundamento em uma área do
conhecimento) vão ofertar.

NÃO EXISTE uma referência sobre quais são as
disciplinas optativas dentro dos itinerários que podem
ser ofertadas, havendo diferenças grandes entre redes
e disciplinas das mais variadas.

0 QUE DIZ 0 TEXTO APROVADO PELO PROJETO
APROVADO, cadaescola deve ofertar no mínimo dois
itinerários (exceto as que oferecerem também o ensino
técnico), mas que contemplem todas as quatro áreas
dentro da mesma escola.

POR EXEMPLO, uma escola pode ofertar o itinerário
de Ciências da Natureza e Matemática, além do
itinerário de Ciências Humanas e Linguagens.

ALÉM DISSO, prevê uma delimitação dos itinerários
formativos para aprofundamento nas áreas do
conhecimento. Na prática, deve ser construída pelo
MEC, em conjunto com Conselhos de Educação, uma
base comum para os itinerários, com o objetivo de
reduzir desigualdades.

4 Projeto de Vida Como é hoje A DISCIPLINA Projeto
de Vida é obrigatória no ensino médio.

0 QUE DIZ 0 TEXTO APROVADO 0 PROJETO
acabou com a exigência do Projeto de Vida, sendo
opcional.

As mudanças aprovadas estão na linha do que vem
sendo proposto pelos secretários de educação

Vitor de Ângelo, secretário de Estado da Educação

Se a gente voltar a ampliar a formação geral básica,
inviabilizamos um projeto de um ensino muito flexível

Eduardo Costa Gomes, vice-presidente do Sinepe-ES

Com as mudanças aprovadas na Câmara dos
Deputados, os estudantes que optarem pelo ensino
técnico vão ficar com menos tempo para as disciplinas
obrigatórias. O tema foi alvo de discussões e críticas
durante a sessão na última quarta-feira.

Para quem opta pelo curso técnico, o texto previa de
1.800 horas a 2.100 horas para a formação geral
bás i ca ,  dependendo  da  ca rga  ho rá r i a  do
profissionalizante. Os cursos técnicos de maior
relevância, como os da área de Saúde e Tecnologia,
têm 1.200 horas.

No texto final, a formação geral básica passa a ter
2.100 horas (menor que dos demais estudantes do
ensino médio, com previsão de 2.400 horas).

As redes ainda estarão liberadas para utilizarem até
300 dessas horas de "forma articulada com o curso
técnico" nas carreiras que precisem de mil ou 1.200
horas de formação. Assim, a parte do currículo de
disciplinas clássicas, a formação geral básica, cai para
até 1.800 horas.

Para o gerente de políticas educacionais do Todos
Pela Educação, Ivan Gontijo, apesar das mudanças
aprovadas serem positivas, de forma geral, esse ponto
merece atenção.

A preocupação, segundo ele, é que isso possa
acentuar as diferenças entre os alunos da formação
técnica e aqueles que optarem por outras áreas de
conhecimento.
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"Mesmo para um curso com 900 horas para formação
técnica, o estudante teria 300 horas a menos para a
formação geral básica que estudantes que não
optarem pela educação profissional. O temor é que a
formação técnica tenha menos demanda, já que
estudantes podem pensar que terão mais dificuldade
ao tentar vestibular ou Enem (Exame Nacional do
Ensino Médio)".

A Rede de Educação do Sesi e Senai Espírito Santo
informou que vai analisar as mudanças no projeto de
lei sobre o Novo Ensino Médio e irá acompanhar a
tramitação do que foi para análise no Senado.

"A instituição ressalta que a adoção do Novo Ensino
Médio permite ao aluno uma formação técnica junto à
formação básica, promovendo a sua ligação direta
com o mercado de trabalho da indústria", ressaltou, cm
nota.

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) informou
que não iria comentar a aprovação do projeto na
Câmara dos Deputados.

As mudanças aprovadas foram positivas, mas alguns
pontos como a carga para estudantes que optam pelo
ensino técnico merecem atenção

Ivan Gontijo gerente de políticas educacionais do
Todos Pela Educação

CURSOS TÉCNICOS de maior relevância, como os da
área de Saúde, tem pelo menos 1.200 horas de carga
horária

5 Ensino a distância COMO É HOJE PELA REGRA
ATUAL, os estudantes podem ter parte dos conteúdos
transmitidos por meio de atividades on-line. Também
permite que os sistemas de ensino possam firmar
convênios com instituições de educação a distância.

0 QUE DIZ 0 TEXTO APROVADO SEGUNDO o texto
aprovado, o ensino médio será ofertado de forma
presencial. mas será admitido, excepcionalmente.
quando for mediado por tecnologia.

6 Ensino técnico COMO É HOJE TEM 1.800 HORAS
de disciplinas obrigatórias e outras 1.200 horas para o
ensino técnico (equivalente à carga de outras
disciplinas optati- vas).

0 QUE DIZ 0 TEXTO APROVADO OS ESTUDANTES
que optam pela formação técnica no ensino médio
passam a ter carga horária de 2.100 horas de
disciplinas obrigatórias (do total. 300 horas poderão
ser destinadas a conteúdos da formação geral
diretamente relacionados à formação técnica
profissional oferecida. f icando 1.800 horas).

QUANTO AO ENSINO TÉCNICO, em vez de ele ter
de ser previamente aprovado pelo Conselho Estadual
de Educação, homologado pela Secretaria de
Educação e certificado pelos sistemas de ensino, o
novo texto prevê sua oferta por meio de cooperação
técnica entre as secretarias estaduais dc Educação e
as instituições credenciadas de educação profissional,
preferencialmente públicas.

0 DEPUTADO FEDERAL Mendonça Filho (PE), relator
do Novo Ensino Médio na Câmara, disse ontem que
preservou o ensino técnico nas negociações com o
governo.

ELE EXPLICOU que cedeu à carga horária idealizada
pelo Ministério da Educação para a formação básica,
mas manteve a flexibilização maior para os cursos
técnicos.

7 Experiência profissional COMO É HOJE A LEI DE
DIRETRIZES e Bases da Educação (LDB) prevê a
possibilidade de contratar profissionais de "notório
saber" para ministrar aulas de áreas relacionadas a
sua experiência no caso da educação técnica e
profissional.

0 QUE DIZ 0 TEXTO APROVADO DEPOIS DE
DIVERGÊNCIAS, o texto aprovado mantém permissão
de contratação de professores com experiência
profissional para o caso do ensino técnico, mesmo que
a experiência tenha sido em corporações privadas.

Fonte: Agência Câmara de Noticias.

MUDANÇAS APROVADAS em projeto, como carga
horária maior para disciplinas dc formação geral
básica

Caso o texto aprovado na Câmara Federal passe
também pelo Senado ainda este ano, as mudanças
para o ensino médio vão alterar também o Exame
Nacional do Ensino Médio (Enem).

A previsão é de que a prova só tenha mudanças a
partir de 2027, quando o novo modelo completar seu
primeiro ciclo. Ou seja, quando os alunos que vão
entrar no ensino médio em 2025 estiverem se
formando, em 2027.

A mudança no Enem vai precisar ocorrer para ajustar
a prova ao novo modelo de ensino médio. O texto,
porém, ainda não define por quais alterações o Enem
passará.

Há a perspectiva que ele seja definido com um dia de
prova para avaliar a formação geral básica e outro
para medir o conhecimento dos estudantes do
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itinerário escolhido, mas essa questão ainda será
definida.

Segundo a ONG Todos Pela Educação, o texto
aprovado, embora possa ser aprimorado, prevê que o
processo seletivo para ingresso no ensino superior
(como o Enem) considerará as competências e
habilidades definidas na Base Nacional Comum
C u r r i c u l a r  e  n a s  d i r e t r i z e s  n a c i o n a i s  d e
aprofundamento das áreas de conhecimento, os
itinerários formativos.

O gerente de políticas educacionais da ONG, Ivan
Gontijo, destacou que nesse ponto o texto pode ser
aprimorado.

"O texto diz que deve ser "assegurado ao estudante o
direito de optar por uma das áreas de conhecimento,
independentemente do itinerário formativo cursado no
ensino médio. No entanto, acreditamos que definições
técnicas a serem feitas sobre o formato da prova
podem ser avaliadas".

O vice-presidente do Sindicato das Empresas
Particulares de Ensino do Estado (Sinepe-ES),
Eduardo Costa Gomes, diz que mesmo que o Enem
não faça parte do currículo do ensino médio, ele é
influenciador.

"A medida que temos muitas escolas com o objetivo
de formar o aluno para ir bem em provas como o
Enem, isso influencia a forma com que os currículos
são organizados. Dessa forma, a mudança do ensino
médio precisa vir acompanhada da mudança do
Enem".
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Curso ensina a fazer artesanato sustentável
em Piúma

 

TV GAZETA / AF. GLOBO ES - BOM DIA ES. Sex, 22 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/22/TVGAZETAAFGL

OBOES-06.22.58-06.26.35-1711101107.mp4
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Cariacica ganha novo posto de testagem para
Covid-19

 

RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM / ES - CBN VITÓRIA 2. Sex, 22 de Março de 2024
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/22/RDIOCBNVITRIA

925FMES-08.20.39-08.22.13-1711110700.mp3
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Moradores de bairro em Viana reclamam da
falta de passarela em rodovia

 

TV VITÓRIA / RECORD / ES - ES NO AR. Sex, 22 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/22/TVVITRIARECOR

DES-08.31.27-08.36.37-1711108314.mp4
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Professores da Ufes aprovam indicativo de
greve para abril
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Nova assembleia, ainda sem data, vai discutir a
elaboração do calendário de paralisação

Os professores da Universidade Federal do Espírito
Santo (Ufes) aprovaram indicativo de greve para o
próximo mês de abril. A decisão foi tomada em
assembleia realizada nessa quinta-feira (21) pela
Associação dos Docentes da Ufes (Adufes) . A
deliberação dos docentes no Estado, bem como a de
professores das demais universidades federais do
Brasil, será apresentada na plenária do Sindicato
Nacional dos Docentes das Instituições de Ensino
Superior (Andes), nesta sexta-feira (22), em Brasília.
Caso a plenária do Andes decida pelo indicativo de
greve, a categoria vai se reunir novamente em
assembleias em todos estados, para discutir se irá
ratificar ou não a decisão a ser tomada na Capital
Federal. Se a plenária optar pela deflagração da
greve e as bases acatarem, durante a assembleia
também será discutida a elaboração do calendário de
paralisação.

No entanto, a expectativa é de que a greve será
concretizada, já que, em todo o país, técnico-
administ rat ivos e docentes dos inst i tu tos e
universidades federais têm defendido o que chamam
de greve nacional da educação. No Espírito Santo, os
primeiros a aderirem ao movimento foram os técnicos
da Ufes, que iniciaram uma greve no dia 13 de março
e obtiveram apoio dos docentes, por meio de nota
divulgada pela Adufes .

No caso dos docentes da Ufes, a reivindicação é
de 22,71% de reajuste salarial em três parcelas iguais
de 7,06%, nos meses de maio de 2024, 2025 e 2026.
Contudo, na última reunião da Mesa Nacional de
Negociação Permanente, o Governo Federal sinalizou
que não atenderá à pauta este ano.  Outra
reivindicação não atendida foi a realização do
revogaço das medidas do Governo Bolsonaro, como a
Proposta de Emenda Constitucional (PEC) nº 32, que
trata da reforma administrativa, que ainda tramita no
Congresso Nacional. Os docentes também reivindicam
a reestruturação de suas carreiras.

Soma-se a esse cenário, segundo a Adufes, a
precarização das condições de trabalho e o
subfinanciamento das universidades federais,
institutos federais e centros federais de educação
tecnológica, já que estudo do Departamento

Intersindical de Estatística e Estudos Socioeconômicos
(Dieese) aponta que 100% das universidades federais
receberam, entre 2010 e 2022, valores inferiores ao
necessário para manter o patamar de despesas por
matrículas.

No caso dos técnico-administrativos da Ufes, a
deflagração da greve já havia sido aprovada pelos
trabalhadores em assembleia do dia 29 de fevereiro e
ratificada em plenária da Federação de Sindicatos de
Trabalhadores Técnico-administrativos em Instituições
de Ensino Superior Públicas do Brasil (Fasubra) em 9
de março. Os técnico-administrativos reivindicam
reajuste salarial de 34,32%, divididos em cerca de
10% nos anos de 2024, 2025 e 2026. Contudo, o
Governo Federal não sinalizou possibilidade de
reajuste para o ano de 2024 e acenou para um
reajuste de 4,5% nos anos de 2025 e 2026. Os
servidores também reivindicam reestruturação da
carreira, já que vários cargos foram extintos, o que
impossibilita a realização de concurso público.

Ifes

No Ifes, a possibilidade de deflagração de greve dos
docentes e técnico-administrat ivos, que são
representados por um único sindicato, o Sinasefe Ifes,
é praticamente certa, já que os servidores aprovaram
indicativo de greve para o dia 3 de abril . A deliberação
foi feita em plenária realizada nos dias 16 e 17 de
março, organizada pelo Sindicato Nacional dos
Servidores Federais da Educação Básica, Profissional
e Tecnológica (Sinasefe) e da qual participaram
servidores de todo o Brasil, inclusive representantes
da categoria no Espírito Santo.

Agora os trabalhadores se reunirão em assembleia no
dia 26 de abril para ratificar ou não a decisão da
plenária. A expectativa, segundo o diretor do Sinasefe
Ifes, Marcus Podestá, é de que a decisão da plenária
nacional seja aprovada pelos servidores no Estado,
que em 7 de março, também em assembleia,
defenderam a realização da greve.

As reivindicações dos trabalhadores são recomposição
salarial, reestruturação de carreira para os técnico-
administrativos e recomposição orçamentária e de
pessoal. Marcus informa que a defasagem dos
técnicos é de 34% e a dos docentes é de 22%. Os
servidores reivindicam reajuste salarial equivalente a
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essas porcentagens. Ele destaca que os trabalhadores
estão abertos à negociação, mas não aceitam é 0% de
reajuste em 2024 e 2,5% em 2025 mais 2,5% em
2026, que é a proposta do Governo Federal.

A reestruturação da carreira dos técnicos tem como
um dos objetivos pôr fim a distorções e sugere a
unificação dos níveis. Marcus exemplifica com os
níveis B, referente aos servidores com ensino
fundamental, e C, que abarca os de nível médio. Ele
explica que as funções a serem exercidas são as
mesmas, mas os salários, diferentes. Nesse caso, a
sugestão é unificar os níveis e manter, para todos, o
salário de nível médio.

A recomposição orçamentária e de pessoal leva em
consideração o lançamento do plano de expansão da
Rede Federal de Educação, com a criação de 100
novos campi de Institutos Federais no Brasil, sendo
um em Muniz Freire, sul do Espírito Santo. Marcus
destaca que no plano não há o número de vagas para
técnico-administrativos a serem criadas.

https://www.seculodiario.com.br/educacao/servidores-
do-ifes-sinalizam-greve-para-o-inicio-de-abril

Indicativo foi aprovado em plenária nacional. No
Espírito Santo, uma assembleia vai discutir a decisão

https://www.seculodiario.com.br/educacao/professores
-da-ufes-discutem-indicativo-de-greve-na-proxima-
semana

Categoria cobra reajuste de 22,7%; revogação de
medidas do Governo Bolsonaro; e fim da precarização

https://www.seculodiario.com.br/educacao/tecnico-
administrativos-da-ufes-iniciam-greve-nesta-quarta

Comando de greve ainda vai discutir quais são as
atividades essenciais da universidade federal

Site:

http://www.seculodiario.com.br/educacao/professores-

da-ufes-aprovam-indicativo-de-greve-para-abril
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Sistema de café arborizado é tema de
intercâmbio de conhecimentos realizado em

Alegre (AGRONEGÓCIO)
 

MONTANHAS CAPIXABAS / DOMINGOS MARTINS / ES. Sex, 22 de Março de 2024
IFES GERAL

Foto: Divulgação

O município de Alegre recebeu, nesta semana, uma
visita para intercâmbio de conhecimento sobre
sistemas de café arborizado. A ação aconteceu nesta
quarta-feira (20), na unidade de pesquisa participativa
(UPP) na propriedade do produtor rural Júlio
Mendonça, na comunidade de Santa Luzia, em Alegre.

A visita na unidade de pesquisa faz parte de uma das
várias ações do projeto intitulado "Desempenho
Agronômico e Econômico do Cafeeiro em Sistemas
Arborizados", fruto de um convênio entre a Empresa
Brasileira de Pesquisa Agropecuária (Embrapa) e o
Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper).

O coordenador da meta de implantação das unidades
de pesquisa participativa, o extensionista do Incaper
local Ricardo Eugênio Pinheiro, explicou que a
unidade de pesquisa em Alegre está na fase inicial e,
até o momento, é composta por café conilon, abacate,
banana e cultivos de milho e feijão. Segundo
Pinheiros, técnicos e agricultores monitoram e avaliam
os indicadores de sustentabilidade para esse tipo de
sistema, como cultivo, mão de obra, econômico, do
solo e socioambiental.

Na unidade participativa, os resultados sobre Sistemas
Agroflorestais (SAFs) com café conilon foram
observados por mais de 15 pessoas, entre elas,
agricultores familiares, extensionistas e pesquisadores
do Incaper, além de bolsistas e professores da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) -
campus de Alegre.

O diretor do Sindicato dos Agricultores Familiares e
Assalariados de Alegre (Sitrua), o agricultor familiar
Rubney Gonçalves Sant'Ana, tem participado das
atividades do projeto desde o início. "Hoje, o dia foi
bem produtivo. Estou aprendendo muito com a troca
de experiências entre os agricultores e técnicos. Com
a visita na propriedade do produtor Júlio Celio de
Mendonça, comparando com a visita do ano anterior,
pude observar que o solo está enriquecendo com a
cobertura morta, existe mais presença de minhocas,
mais umidade no solo da área do sistema e uma

diversificação de plantas. Isso mostra que está
aumentando a sustentabilidade do sistema", disse
Sant'Ana.

O extensionista Ricardo Eugênio lembrou ainda que os
indicadores de sustentabilidade que direcionam os
resul tados deste projeto de pesquisa estão
inteiramente ligados à percepção dos agricultores
sobre o sistema.

"Por meio da percepção e experiência dos agricultores
familiares, conseguimos compreender os pontos
críticos tecnológicos, econômicos e sociais que limitam
a implantação de sistemas arborizados na região, e
construímos consórcios adequados, promovendo a
difusão simultânea de resultados parciais na região
Sul-Caparaó do Espírito Santo", frisou.

Também estão sendo implantadas três Unidades de
Pesquisa Participativa (UPPs) em propriedades de
agricultores dos municípios de Alegre, Ibitirama e Iúna.

O projeto "Desempenho Agronômico e Econômico do
Cafeeiro em Sistemas Arborizados" tem por objetivo
avaliar o desempenho de cafeeiros arábica e conilon
em cultivos arborizados e consórcios perenes, e o
desenvolvimento de genótipos de cafeeiro arábica e
conilon nesses consórcios. Dessa forma, pretende-se
ampliar os conhecimentos técnico-científicos e a rede
de pesquisa em cultivos arborizados, envolvendo
pesquisadores, professores, extensionistas e
agricultores.

No Estado do Espírito Santo, o projeto é desenvolvido
pelo Incaper, em parceria com a Ufes e o Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes). Além da implantação das UPPs,
o projeto propõe outras quatro soluções para
inovação: Gestão do Projeto; Sistema Agroflorestal
(SAF) Pacotuba, Café Arábica e Juçara e Seleção de
Genótipos.

Site: https://www.montanhascapixabas.com.br/sistema-

de-cafe-arborizado-e-tema-de-intercambio-de-

conhecimentos-realizado-em-alegre/
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Sistema de café arborizado é tema de
intercâmbio realizado em Alegre

(Cafeicultura)
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O município de Alegre recebeu, nesta semana, uma
visita para intercâmbio de conhecimento sobre
sistemas de café arborizado. A ação aconteceu na
quarta-feira (20), na unidade de pesquisa participativa
(UPP) na propriedade do produtor rural Júlio
Mendonça, na comunidade de Santa Luzia, em Alegre.

A visita na unidade de pesquisa faz parte de uma das
várias ações do projeto intitulado "Desempenho
Agronômico e Econômico do Cafeeiro em Sistemas
Arborizados", fruto de um convênio entre a Empresa
Brasileira de Pesquisa Agropecuária (Embrapa) e o
Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper).

O coordenador da meta de implantação das unidades
de pesquisa participativa, o extensionista do Incaper
local Ricardo Eugênio Pinheiro, explicou que a
unidade de pesquisa em Alegre está na fase inicial e,
até o momento, é composta por café conilon, abacate,
banana e cultivos de milho e feijão. Segundo
Pinheiros, técnicos e agricultores monitoram e avaliam
os indicadores de sustentabilidade para esse tipo de
sistema, como cultivo, mão de obra, econômico, do
solo e socioambiental.

Na unidade participativa, os resultados sobre Sistemas
Agroflorestais (SAFs) com café conilon foram
observados por mais de 15 pessoas, entre elas,
agricultores familiares, extensionistas e pesquisadores
do Incaper, além de bolsistas e professores da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) -
campus de Alegre.

O diretor do Sindicato dos Agricultores Familiares e
Assalariados de Alegre (Sitrua), o agricultor familiar
Rubney Gonçalves Sant'Ana, tem participado das
atividades do projeto desde o início. "Hoje, o dia foi
bem produtivo. Estou aprendendo muito com a troca
de experiências entre os agricultores e técnicos. Com
a visita na propriedade do produtor Júlio Celio de
Mendonça, comparando com a visita do ano anterior,
pude observar que o solo está enriquecendo com a
cobertura morta, existe mais presença de minhocas,
mais umidade no solo da área do sistema e uma
diversificação de plantas. Isso mostra que está
aumentando a sustentabilidade do sistema", disse

Sant'Ana.

O extensionista Ricardo Eugênio lembrou ainda que os
indicadores de sustentabilidade que direcionam os
resul tados deste projeto de pesquisa estão
inteiramente ligados à percepção dos agricultores
sobre o sistema.

"Por meio da percepção e experiência dos agricultores
familiares, conseguimos compreender os pontos
críticos tecnológicos, econômicos e sociais que limitam
a implantação de sistemas arborizados na região, e
construímos consórcios adequados, promovendo a
difusão simultânea de resultados parciais na região
Sul-Caparaó do Espírito Santo", frisou.

Também estão sendo implantadas três Unidades de
Pesquisa Participativa (UPPs) em propriedades de
agricultores dos municípios de Alegre, Ibitirama e Iúna.

Sobre o projeto

O projeto "Desempenho Agronômico e Econômico do
Cafeeiro em Sistemas Arborizados" tem por objetivo
avaliar o desempenho de cafeeiros arábica e conilon
em cultivos arborizados e consórcios perenes, e o
desenvolvimento de genótipos de cafeeiro arábica e
conilon nesses consórcios. Dessa forma, pretende-se
ampliar os conhecimentos técnico-científicos e a rede
de pesquisa em cultivos arborizados, envolvendo
pesquisadores, professores, extensionistas e
agricultores.

No Estado do Espírito Santo, o projeto é desenvolvido
pelo Incaper, em parceria com a Ufes e o Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes). Além da implantação das UPPs,
o projeto propõe outras quatro soluções para
inovação: Gestão do Projeto; Sistema Agroflorestal
(SAF) Pacotuba, Café Arábica e Juçara e Seleção de
Genótipos.

Site: https://conexaosafra.com/cafeicultura/sistema-de-

cafe-arborizado-e-tema-de-intercambio-realizado-em-

alegre/
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Ensino técnico fica com menos tempo
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Francine Spinassé e Gustavo Andrade, do jornal A
tribuna

Com as mudanças aprovadas na Câmara dos
Deputados, os estudantes que optarem pelo ensino
técnico vão ficar com menos tempo para as disciplinas
obrigatórias. O tema foi alvo de discussões e críticas
durante a sessão na última quarta-feira (20).

Para quem opta pelo curso técnico, o texto previa de
1.800 horas a 2.100 horas para a formação geral
bás i ca ,  dependendo  da  ca rga  ho rá r i a  do
profissionalizante. Os cursos técnicos de maior
relevância, como os da área de Saúde e Tecnologia,
têm 1.200 horas.

Leia mais sobre Educação

No texto final, a formação geral básica passa a ter
2.100 horas (menor que dos demais estudantes do
ensino médio, com previsão de 2.400 horas).

As redes ainda estarão liberadas para utilizarem até
300 dessas horas de "forma articulada com o curso
técnico" nas carreiras que precisem de mil ou 1.200
horas de formação. Assim, a parte do currículo de
disciplinas clássicas, a formação geral básica, cai para
até 1.800 horas.

Para o gerente de políticas educacionais do Todos
Pela Educação, Ivan Gontijo, apesar das mudanças
aprovadas serem positivas, de forma geral, esse ponto
merece atenção.

A preocupação, segundo ele, é que isso possa
acentuar as diferenças entre os alunos da formação
técnica e aqueles que optarem por outras áreas de
conhecimento.

"Mesmo para um curso com 900 horas para formação
técnica, o estudante teria 300 horas a menos para a
formação geral básica que estudantes que não
optarem pela educação profissional. O temor é que a
formação técnica tenha menos demanda, já que
estudantes podem pensar que terão mais dificuldade
ao tentar vestibular ou Enem (Exame Nacional do
Ensino Médio)".

A Rede de Educação do Sesi e Senai Espírito Santo
informou que vai analisar as mudanças no projeto de
lei sobre o Novo Ensino Médio e irá acompanhar a
tramitação do que foi para análise no Senado.

"A instituição ressalta que a adoção do Novo Ensino
Médio permite ao aluno uma formação técnica junto à
formação básica, promovendo a sua ligação direta
com o mercado de trabalho da indústria", ressaltou,
em nota.

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) informou
que não iria comentar a aprovação do projeto na
Câmara dos Deputados.

Site: https://tribunaonline.com.br/educacao/ensino-

tecnico-fica-com-menos-tempo-172885
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Posto de testagem da Covid-19 passa a
funcionar no Ifes de Cariacica
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A Secretaria da Saúde (Sesa) vai ofertar testagem da
Covid-19 no campus do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) de Cariacica, que funciona no bairro Itacibá, a
partir desta quinta-feira (21). O atendimento ao público
no novo local será de segunda a sexta-feira, das 08 às
17h, com a oferta de 100 testes por dia.

O posto de testagem no Terminal de Laranjeiras, no
município da Serra, permanece em funcionamento
com oferta do exame de Covid-19, usando o teste
rápido com resultado liberado em aproximadamente
15 minutos. Já as atividades do posto de testagem que
funcionava no Aeroporto de Vitória foram encerradas a
pedido da gestão do local.

A Sesa ressalta o compromisso do Governo do Estado
na realização do diagnóstico para Covid-19 como
estratégia de controle da doença. Dessa forma, reforça
que os usuários podem se dirigir às Unidades Básicas
de Saúde (UBS) ou demais espaços dos municípios
para que seja feita a coleta do material e envio ao
Lacen/ES.

* Pontos de testagem Covid-19 da Sesa:

IFES Cariacica

Rod. Governador José Sette, 184, Itacibá, Cariacica

Atendimento: segunda a sexta-feira, das 08 às 17
horas.

Terminal de Laranjeiras

Av. Eldes Scherrer Souza, Parque Residencial
Laranjeiras, Serra

Atendimento: segunda a sexta-feira, das 08 às 17
horas.

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Sesa

Syria Luppi / Luciana Almeida / Danielly Campos /
Thaísa Côrtes / Ana Cláudia dos Santos

asscom@saude.es.gov.br
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Posto de testagem da Covid-19 passa a
funcionar no Ifes de Cariacica
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Da Redação

A Secretaria da Saúde (Sesa) vai ofertar testagem da
Covid-19 no campus do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) de Cariacica, que funciona no bairro Itacibá, a
partir desta quinta-feira (21). O atendimento ao público
no novo local será de segunda a sexta-feira, das 08 às
17h, com a oferta de 100 testes por dia.

O posto de testagem no Terminal de Laranjeiras, no
município da Serra, permanece em funcionamento
com oferta do exame de Covid-19, usando o teste
rápido com resultado liberado em aproximadamente
15 minutos. Já as atividades do posto de testagem que
funcionava no Aeroporto de Vitória foram encerradas a
pedido da gestão do local.

A Sesa ressalta o compromisso do Governo do Estado
na realização do diagnóstico para Covid-19 como
estratégia de controle da doença. Dessa forma, reforça
que os usuários podem se dirigir às Unidades Básicas
de Saúde (UBS) ou demais espaços dos municípios
para que seja feita a coleta do material e envio ao
Lacen/ES.

* Pontos de testagem Covid-19 da Sesa:

IFES Cariacica

Rod. Governador José Sette, 184, Itacibá, Cariacica

Atendimento: segunda a sexta-feira, das 08 às 17
horas.

Terminal de Laranjeiras

Av. Eldes Scherrer Souza, Parque Residencial
Laranjeiras, Serra

Atendimento: segunda a sexta-feira, das 08 às 17
horas.

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Sesa

Syria Luppi / Luciana Almeida / Danielly Campos /
Thaísa Côrtes / Ana Cláudia dos Santos

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES
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Covid pode reduzir inteligência humana
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Mara Gome - Aposentada Jânio Araújo - Aposentado

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/24/TVTRIBUNASBT

ES-19.31.38-19.34.31-1711299581.mp4
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Governo ES: Posto COVID-19 no Ifes
Cariacica em funcionamento (Últimas

notícias.)
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IFES GERAL

Por Adriano Maratimba

A Secretaria da Saúde do Estado do Espírito Santo
(Sesa) está ampliando os pontos de testagem da
Covid-19 para oferecer mais acesso à população. Uma
das novidades é a oferta de testes no campus do
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) localizado em
Cariacica, a partir desta quinta-feira (21).

O atendimento ao público no novo local será de
segunda a sexta-feira, das 08 às 17 horas, com a
capacidade de realizar 100 testes por dia. Além disso,
o posto de testagem no Terminal de Laranjeiras, na
Serra, continuará em funcionamento, com a realização
do exame de Covid-19 através do teste rápido, que
fornece resultados em aproximadamente 15 minutos.

É importante ressaltar que as atividades do posto de
testagem que funcionava no Aeroporto de Vitória
foram encerradas a pedido da gestão do local. A Sesa
destaca o compromisso do Governo do Estado na
realização do diagnóstico para Covid-19 como parte
fundamental das estratégias de controle da doença.

Os usuários podem se dirigir às Unidades Básicas de
Saúde (UBS) ou outros espaços municipais para
realizar a coleta do material e enviar ao Lacen/ES para
análise. Com essas iniciativas, a Sesa reforça a
importância da testagem como parte do enfrentamento
da pandemia.

Segue abaixo os endereços e horár ios  de
funcionamento dos pontos de testagem da Covid-19
da Sesa:

**IFES Cariacica**

- Rod. Governador José Sette, 184, Itacibá, Cariacica

- Atendimento: segunda a sexta-feira, das 08 às 17
horas.

**Terminal de Laranjeiras**

- Av. Eldes Scherrer Souza, Parque Residencial
Laranjeiras, Serra

- Atendimento: segunda a sexta-feira, das 08 às 17
horas.

Com essas medidas, a Sesa busca ampliar o acesso
da população capixaba aos testes de Covid-19,
reforçando o compromisso com a saúde e o bem-estar
de todos os cidadãos. Para mais informações, entre
em contato com a Assessoria de Comunicação da
Sesa através do e-mail [email protected] .

A realização dos testes é fundamental para identificar
casos positivos, controlar a disseminação do vírus e
garantir a segurança da população. Contamos com a
colaboração de todos nesse momento desafiador.
Juntos, vamos superar essa crise e retomar nossas
rot inas com segurança e responsabi l idade.
#FiqueEmCasa, #UseMáscara, #LaveAsMãos e
#SeProteja. Juntos somos mais fortes contra a Covid-
19!

Fonte: Governo ES

Log in to leave a comment
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Ifes recebe doações para vítimas das chuvas
no sul do estado. - IFES (Últimas notícias.)
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Por Editor

**Campanha de solidariedade Unidos pelo Sul do ES:
Apoie as vítimas das chuvas no estado**

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) está
promovendo a campanha de solidariedade Unidos
pelo Sul do ES, que terá início nesta segunda-feira
(25). A iniciativa tem como objetivo arrecadar doações
para as famílias desabrigadas devido aos temporais
que atingiram a região sul do estado no último final de
semana, em parceria com o Governo do Estado.

**Como ajudar?**

Todas as unidades do Ifes estarão recebendo
doações para a campanha. Os donativos arrecadados
serão encaminhados posteriormente ao Campus
Cachoeiro de Itapemirim, que será responsável pela
distribuição às famílias atingidas.

**Itens que podem ser doados:**

- **Alimentos não perecíveis**: arroz, feijão, macarrão,
entre outros alimentos não perecíveis são bem-vindos
para ajudar as famílias desabrigadas.

- **Água potável**: a água potável é essencial em
situações de emergência para garantir a hidratação
das vítimas.

- **Roupas e cobertores**: roupas de cama, cobertores
e agasalhos podem ajudar as famílias a se protegerem
do frio e das condições adversas.

- **Produtos de higiene pessoal**: itens como
sabonete, pasta de dente, escova de dentes, papel
higiênico, entre outros, são fundamentais para a
higiene e bem-estar das vítimas.

- **Materiais de limpeza**: produtos de limpeza como
sabão em pó, desinfetantes e água sanitária são
necessários para a higienização dos abrigos e locais
afetados pelas chuvas.

A sua contribuição pode fazer a diferença na vida das
pessoas afetadas pelas enchentes no sul do estado.
Participe da campanha de solidariedade Unidos pelo
Sul do ES e ajude a reconstruir o que foi perdido
nessas tragédias naturais.

Juntos, podemos fazer a diferença e mostrar que a
solidariedade é fundamental em momentos de
adversidade. Se cada um f izer a sua parte,
conseguiremos ajudar aqueles que mais precisam em
momentos difíceis como esse. Abrace essa causa e
apoie as vítimas das chuvas no sul do Espírito Santo.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment
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Chuvas em Alegre: Destruição, prejuízos e
2.324 pessoas atingidas (Em: Geral)
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Publicado por: Assessoria de Comunicação

As chuvas intensas entre a noite da última sexta-feira
(22) e a manhã de sábado (23) deixaram um rastro de
lama, prejuízos e destruição para a população de
muitas cidades da Região Sul do Espírito Santo e
Norte do Rio de Janeiro.

Em Alegre, 535 famílias foram atingidas pelas chuvas.
Pelo menos 2.324 pessoas perderam praticamente
tudo. É o que aponta o balanço parcial da Defesa Civil
Municipal , anunciado no início da noite de sábado
(23), pelo Prefeito Nirrô Emerick.

Na cidade, o volume superou em quase 50%, o
previsto pelo alerta vermelho do Instituto Nacional de
Meteorologia (Inmet), para aquelas 24 horas.

Foram 156,21 milímetros de chuvas acumulados. A
cidade decretou estado de Calamidade Pública.

Na Região Sul capixaba, as cidades de Bom Jesus do
Norte , com 295,4 milímetros de chuva acumulados;
Mimoso dos Sul , com 228 e Muniz Freire com 193
milímetros, foram as mais castigadas. São 10 óbitos
confirmados em Mimoso do Sul .

A Prefe i tura de Alegre mani festa sua tota l
solidariedade às demais cidades afetadas, em
especial às famílias que perderam seus entes.

Na manhã de sábado (23), o Prefeito Nirrô Emerick e o
vice-prefeito, Silvani Monteiro Corrente, montaram um
Comitê de Urgência na Sede Administrativa, que
reuniu mais de 200 servidores em regime de plantão,
para prestarem auxílio e orientações à população em
cada canto de Alegre.

O gabinete de crise do Comitê de Urgência se reúne
novamente na manhã deste domingo (24).

Até o fim do dia, as equipes do Comitê de Urgência
registraram que 11 pontes haviam sido danificadas na
Sede, nos distritos e na Zona Rural.

Regiões como Roseira e Lagoa Seca, além de trechos
da Rodovia ES-387 , que liga Alegre a Santa Luzia,
em Muqui, estão entre as vias danificadas pelas
chuvas.

"A ponte que liga a Rua Orozimbo Lima à Rua Mizael
Barcelos, próximo à próximo ao Mini Mercado
Triângulo (Ary de Ol iveira) está interdi tada.
Engenheiros avaliaram um possível dano na estrutura.
Só quando a água baixar, será possível avaliar
melhor", disse o prefeito durante uma transmissão
paras as redes sociais, no início da noite de sábado
(23).

Infelizmente, os prejuízos ultrapassam os danos às
residências e os problemas estruturais que
comprometem a mobi l idade.

Segundo o Prefeito Nirrô Emerick, nas unidades de
Saúde da Rua Mizael Barcelos e da Vila do Sul, os
b e n s  c o m o  e q u i p a m e n t o s  h o s p i t a l a r e s  e
administrativos, além dos insumos farmacêuticos
foram totalmente perdidos.

O Centro de Atenção Psicossocial (Caps), que presta
atendimento e é referência no tratamento em Saúde
Mental, que fica na Rua Olívio Correia Pedrosa, no
Centro, também teve perdas consideráveis.

"O atendimento nesses locais está suspenso, até que
novas avaliações sejam realizadas pelas equipes que
trabalham para que essas 535 famílias da cidade,
atingidas por essas fortes chuvas, possam retomar
suas vidas, restabelecendo o conforto de seus lares",
informou o Prefeito.

Mais prejuízos à Saúde foram confirmados. Os
prejuízos ao Almoxarifado Central , também na Rua
Mizael Barcelos, na Vila do Sul , incluem os insumos
hospitalares e beira os R$ 8 milhões.

"Eram muitos itens recém-adquiridos, que estavam
prontos para ser entregues à população. Segundo o
Secretario de Saúde, Emerson "Mosca" Gomes Alves,
só em fraldas geriátricas, foram mais de R$ 20 mil
perdidos. Diante dessas perdas que já conseguimos
calcular, fica claro que só vamos consertar as pontes,
limpar a cidade e ajudar as famílias, se houver auxílio
de outras esferas e a cooperação dos cidadãos, que
têm se mostrado empáticos, solícitos e solidários",
comentou Nirrô Emerick.

Duas escolas da Vila do Sul foram severamente
atingidas. O Centro Municipal de Educação Infantil
(CMEI) Carmem Pinto Nogueira da Gama perdeu tudo.
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Boa parte dos móveis da Escola Municipal de Ensino
I n f a n t i l  e  E n s i n o  F u n d a m e n t a l
(EMEIF) Professor Domingos Bravo Reinoso , antigo
Pedro Simão, ficou comprometida.

Na Zona Rural da cidade, a Escola Municipal
Unidocente de Ensino Fundamenta l  Ensino
Fundamental (EMUEF) Guido Mauri , para alunos da
pré-escola, na localidade de Lagoa Seca também foi
atingida e não apresenta condições de que pode
receber os alunos na segunda-feira (25).

Duas escolas particulares do bairro Vila do Sul
também enfrentaram problemas com o volume de
água.

O Prefeito disse que pretende anunciar nova medidas
ainda neste domingo (24), que incluem a avaliação da
viabilidade do retorno às aulas em algumas unidades
de ensino nas regiões atingidas.

O Prefeito entrou no tema do abastecimento de água,
dizendo que sua equipe já está aval iando a
possibilidade dos munícipes, das localidades atingidas
pelas chuvas, pagarem uma espécie de taxa mínima,
junto ao Serviço Autônomo de Água e Esgoto (SAAE) ,
a autarquia responsável pelo abastecimento da
cidade.

Além da Vila do Sul , outra localidade com problemas
de abastecimento é Rive , por conta da barreira no
local que capta as águas no distrito.

"Conseguimos um caminhão com a Cesan . A cidade
de Jerônimo Monteiro também ajudou. O trabalho
agora continua sendo para levar água potável, direto
para a caixa d´água das residências, para que as
pessoas possam retomar o básico da vida cotidiana",
agradeceu.

Ele reforça o pedido para que a população economize
água. A Vila do Sul teve o abastecimento interrompido
desde a manhã de sábado (23).

A previsão para este domingo (24) ainda é de chuva,
portanto, a Prefeitura de Alegre recomenda que as
pessoas tenham cuidado, se comuniquem, se ajudem
e não hesitem em acionar a Defesa Civil e as demais
autoridades.

Emerick explicou que solicitou apoio ao Governador do
Estado, durante uma conversa ainda pela manhã pós-
estrago. Renato Casagrande era presença confirmada
na Feira Agro + Floresta , que seria realizada no
sábado (23), no Ginásio de Esportes da cidade, mas
foi suspensa por causa do alerta vermelho de chuva.

A Cesan , o Conselho Regional de Engenharia e
Agronomia (CREA-ES) e o Governo Federal também
foram acionados.

A pedido do Governador, o Secretário de Estado do
Meio Ambiente, Felipe Rigoni , esteve na cidade pela
manhã, prestou solidariedade e se colocou à
disposição da Gestão Municipal.

A noite, em transmissão ao vivo, o Deputado Federal
Evair de Melo reconheceu o trabalho que Nirrô
Emerick tem desenvolvido desde 2021, quando
assumiu o Executivo municipal.

Nesse período, a cidade passou por pelo menos dois
temporais equivalentes às últimas chuvas.

Segundo a Coordenadoria Estadual de Proteção e
Defesa Civil do Estado (Cepdec) , essas chuvas
também atingiram cerca de duas mil pessoas e
somaram prejuízos na ordem de R$ 20 milhões para
comerciantes, população e cofres públicos, além de
resultar na morte de um homem.

Nirrô também explicou que o decreto de Calamidade
Pública serve para atestar que a população depende,
neste momento, de auxílios que excedem o alcance da
municipalidade.

"Diferente de outras situações de desastres naturais,
em que se decreta Estado de Emergência. O decreto
de Estado de Calamidade proporciona uma
capacidade maior de resposta do Poder Público à
crise que afeta a população. Depois de reconhecido
pelo Governo Federal , o município terá acesso aos
recursos federais de forma facilitada, pois infelizmente
não conseguiríamos arcar sozinhos com perdas dessa
dimensão", esclareceu.

Já que toda ajuda é importante, a Prefeitura de Alegre
recomenda às pessoas que tiveram suas casas
inundadas, para registrar o máximo que puderem, com
fotos ou vídeos, e procurar a Secretaria Executiva de
Ação Social e Direitos Humanos (SEASDH) ou a
Defesa Civil do município para oficializar os prejuízos.

O Governo do Estado conta com o Cartão
Reconstrução , que foi criado em 2020. O valor era R$
3 mil para cada família afetada.

Todas as famílias atingidas pelas chuvas, residentes
nos municípios que decretaram si tuação de
emergência ou calamidade pública, homologadas pelo
Estado têm direito.

As famílias precisam residir nas áreas afetadas e ter
cadastro no CadÚnico , com dados atualizados nos
últimos 24 meses; renda familiar de até três salários
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mínimos e ter os danos causados pelas chuvas
comprovados pelos órgãos competentes, como a
Defesa Civil ou a Secretaria Executiva de Assistência
Social e Direitos Humanos (SEASDH ).

Além de todo o trabalho técnico das equipes de
servidores, comissionados e efetivos, foram montados
quatro centros para o recebimento de doações na
cidade.

Os pontos f icam no Centro de Referência e
Assistência Social (CREAS) , no bairro Campo de
Aviação ; na Igreja Batista do Distrito de Celina , no
Centro de Pastoral (antigo Decolores) e na Igreja
Maranata do Distrito de Rive .

Nirrô Emerick fez questão de agradecer à empresa
responsável pela produção da Feira Agro + Floresta ,
que direcionou os alimentos que seriam consumidos
durante o evento, que foi cancelado.

Mais de 1.200 refeições foram servidas para famílias
atingidas e voluntários.

O prefeito de Ibitirama , Ailton Vein, e Dores do Rio
Preto , Cleudenir "Ninho" José de Carvalho Neto, o ,
designaram equipes de limpeza e caminhões pipa.
Nirrô agradeceu também aos empresários e por toda a
ajuda em recursos e maquinários.

"Os agradecimentos se estendem aos voluntários que
prepararam o alimento, aos servidores, igrejas
católicas, evangélicas e Centros Espíritas. Policia
Militar, Bombeiros. O Tiro de Guerra de Alegre e seus
atiradores, liderados pelo sargento Saraiva, assim
como alunos, professores e funcionários da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) e do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) , que
participaram ativamente e com entusiasmo, da limpeza
de locais como a Vila do Sul , na rua Mizael Barcelos ,
Antônio Lemos , Vila Alta , Vila Reis , Vila Machado e
na Sede", mostrou gratidão, desejando que a
madrugada de domingo fosse de tranquilidade para as
famílias que sofreram com esta calamidade.

Para qualquer Emergência ou solicitação de auxílio, o
telefone de atendimento da Defesa Civil Municipal é o
(28) 99929-4707 ou (28) 3300-0100, opção 2.

Site: https://radar365.com.br/chuvas-em-alegre-

destruicao-prejuizos-e-2-324-pessoas-atingidas/
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Inteligência artificial já é usada para tratar
doenças
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Camila Lima

Você pode até não perceber, mas em tarefas tão
comuns do dia a dia a inteligência artificial (IA) já está
presente: assistente de voz virtual, como caixas de
som que obedecem comandos; navegação por GPS e
aplicativos de segurança que util izam IA para
reconhecer rostos são alguns dos exemplos.

Na medicina não tem sido diferente. A IA está
auxiliando médicos e profissionais da saúde a terem
uma análise mais precisa e rápida, levando a melhores
resultados de diagnósticos e, consequentemente, de
tratamentos. No Estado, hospitais já investem na
inteligência artificial.

É o caso do Hospital Santa Rita, que utiliza o sistema
inteligente em diversos equipamentos. Na área
diagnostica, por exemplo, a ressonância magnética já
conta com a LA, reduzindo o tempo de exame em
quase 50%.

"Uma ressonância de coluna, que antes durava até 20
minutos, hoje fazemos em 10 minutos. Uma de joelho
dura de oito a 10 minutos, sendo que antes podería
chegar a 25 minutos. A IA também, em alguns
exames, corrige os movimentos de pacientes, além de
proporcionar melhor qualidade da imagem", explica o
médico radiologista Francisco Coelho.

O hospital utiliza ainda um sistema de IA para auxiliar
o farmacêutico clínico. "A partir da prescrição médica,
usamos a LA para fazer a leitura dessa prescrição e se
tiver interação medicamentosa, dose máxima ou
algum medicamento que não possa ser usado, gera
um alerta para o farmacêutico que avalia e entra em
contato com o médico que reavalia e corrige, se for o
caso", afirma a diretora de operações do hospital,
Beatriz Zandonade.

A utilização da LA também já é uma realidade na
MedSênior para diagnóstico das radiografias. Segundo
o líder de Inovação e Novos Negócios da rede, o
médico Thiago Maia, quando o projeto foi iniciado, na
época da pandemia, era para identificar de forma mais
simples a covid-19.

"Hoje ela é util izada para identificar todas as
radiograf ias de tórax, com comprometimento
pulmonar, sendo um apoio ao diagnóstico. A IA

aumenta a assertividade de um raio x de tórax,
chegando a 92%, comparado com a tomografia".

Exames de eletrocardiograma com auxílio da IA já são
feitos no Meridional Cariacica, segundo o diretor de TI
da rede, Alex Julian. A inteligência identifica os
exames que são padrões, e os que apresentam
anormalidades são encaminhados para o médico, para
uma análise mais apurada.

FRANCISCO COELHO: ressonância magnética já
conta com a IA

TOMOGRAFIA: software

SAIBA MAIS

Ressonância magnética

0 APARELHO com a inteligência artificial (IA) permite
que o exame possa ser realizado com mais rapidez,
uma redução de tempo que pode passar dos 50%.
além de proporcionar melhor qualidade da imagem. A
tecnologia já é usada no Hospital Santa Rita.

OUTRA FERRAMENTA que deve ser implantada nos
próximos dias é um sistema de IA que favorece o
diagnóstico precoce de doenças como câncer por
meio de exames radiológicos. servindo como apoio ao
diagnóstico médico.

ELETRO: análise feita pela IA

Eletrocardiograma

UM SISTEMA de IA anal isa os exames de
ele t rocard iograma no Mer id iona l  Car iac ica,
identificando os que são padrão dos que são
anormais. Quando identificados, são encaminhadas
para o medico.

Raio X

0 APARELHO com auxílio da IA é utilizado na
MedSenior para identificar todas as radiografias de
tórax em que haja um comprometimento pulmonar,
sendo um apoio ao diagnóstico. A IA aumenta a
assertividade de um raio x de tórax, chegando a 92%.
comparado com a tomografia.
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Medicamentos

PARA AUXILIAR o farmacêutico clínico, uma
ferramenta com IA tem auxiliado na análise da
prescrição médica no Hospital Santa Rita. Por meio da
ferramenta, é possível identificar duplicidades
terapêuticas. interações medicamentosas. entre
outros.

AVC

UM SOFTWARE criado na Inglaterra. que analisa as
imagens da tomografia computadorizada feita na
emergência, é usado no Hospital Estadual Central
(HEC), localizado em Vitória. 0 sistema permite ainda
identificar precocemente sinais do AVC, permitindo
aos médicos avaliarem qual tratamento será o mais
indicado para o paciente.

UMA PLATAFORMA similar é usada no Santa Rita.
sendo acoplada ao tomógrafo, permitindo que o
resultado do exame seja enviado, via celular, para a
equipe médica.

Tempo de internação

NO HOSPITAL Sírio-Libanês, entre as ferramentas
implantadas com a IA há as que atuam na agilidade de
exames, na melhora da qualidade da imagem, na
gestão de leitos, tratamento de dados, histórico dos
pacientes, entre outros.

EM RELAÇÃO á qualidade dos exames. a IA fornece
informações como, por exemplo, a área de penumbra
no caso de AVC isquêmico. Para

pacientes internados, o hospital, com auxilio da IA. tem
conseguido prever o tempo de permanência,
aumentando a eficiência da gestão de leitos. Depois
da al ta,  há ainda uma equipe dedicada ao
acompanhamento do paciente.

Fonte: Instituições consultadas.

Sistema identifica sinal precoce de AVC

Tempo é cérebro. Essa frase é bastante usada por
neurologistas quando o assunto é Acidente Vascular
Cerebral (AVC). Quanto mais rápido e preciso for o
diagnóstico, maiores as chances de evitar ou reduzir
as sequelas de AVC, segundo médicos.

Um software criado na Inglaterra que analisa as
imagens da tomografia computadorizada feita na
emergência e, por meio de um módulo de inteligência
artificial, destaca as áreas de AVC, é usado no
Hospital Estadual Central (HEC), localizado em Vitória.
O sistema permite ainda identificar precocemente

sinais do AVC.

"O software consegue diferenciar na imagem da
tomografia alterações que ainda são muito discretas e
o olho humano tem dificuldade de perceber", explica o
neurologista José Antônio Fiorot Junior, responsável
pelo serviço de Neurologia Clínica na Unidade de
Acidente Vascular Cerebral (AVC) do HEC.

De acordo com o médico, quando o paciente chega
com um AVC isquêmico, muitas vezes as alterações
na tomografia só aparecem depois de seis horas. O
software - assim como médicos mais treinados -
consegue perceber essas alterações com uma a duas
horas do início dos sintomas.

"Com essa inteligência artificial, essa imagem é
comparada com uma série de banco de imagens e
identifica alterações precoces que são sugestivas de
AVC isquêmico. Essa é uma das vantagens desse
software".

O sistema também consegue identificar, com alguma
precisão, qual artéria está obstruída. Segundo o
neurologista, a maioria dos protocolos de tratamento
de AVC hoje utiliza a escala Aspects para indicar a
trombectomia mecânica (procedimento cirúrgico com o
objetivo de desobstruir e restaurar o fluxo sanguíneo
arterial cerebral).

"Os protocolos internacionais indicam que só vale a
pena fazer a trombectomia se o Aspects for igual ou
maior que seis, indicando que o cérebro ainda está
viável. A IA tem papel fundamental, direcionando para
a gente se o paciente vai se beneficiar ou não da
trombectomia mecânica".

Software similar tem auxiliado médicos do Hospital
Santa Rita também nas avaliações de AVC. Por meio
da plataforma, que fica acoplada ao tomógrafo, o
resultado do exame é enviado, via celular, para a
equipe médica.

É possível identificar quais áreas do cérebro foram
afetadas, bem como auxiliar sobre qual é a opção de
tratamento mais indicada para o quadro clínico do
paciente.

6 horas

é o tempo médio que alterações de AVC podem
demorar para aparecer no exame

OMS alerta para ferramenta

Ainda que a inteligência artificial esteja revolucionando
o cuidado com a saúde, a Organização Mundial da
Saúde (OMS) alerta para o uso da ferramenta.
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Em documento publicado em janeiro deste ano, a
OMS analisa os perigos e benefícios dos Modelos
Multimodais (LMMs, na sigla em inglês), como o
ChatGPT, em crescimento na área da saúde.

Segundo a OMS, áreas como diagnóst ico e
a tend imento  c l ín ico ,  pesqu isa  c ien t í f i ca  e
desenvolvimento de medicamentos poderiam de
beneficiar da tecnologia.

Contudo, ressalta que essas plataformas podem
produzir declarações falsas, imprecisas, tendenciosas
ou incompletas,  pre judicando quem usa as
informações para tomar decisões de saúde.

O presidente da Associação Médica do Estado
(Ames), Fabrício Gaburro, destaca que embora a
tecnologia possa automatizar tarefas rotineiras e
ajudar na tomada de decisões, o aspecto humano da
medicina continua sendo essencial. "Os médicos
trazem consigo habilidades interpessoais, empatia e
julgamento clínico que não podem ser replicados por
algoritmos".

GABRIEL TOZATTO ZAGO desenvolve pesquisa para
a identificação precoce do infarto

Pesquisadores investem em novos estudos

Pesquisadores do Estado têm dedicado seus esforços
a desenvolver novos algoritmos com o objetivo de
auxiliar ainda mais a prática médica.

Uma dessas pesquisas tem como foco a identificação
precoce do infarto por meio da eletrocardiografia, com
auxílio da inteligência artificial.

"A pesquisa é um auxílio ao diagnóstico tanto de
isquemia cardíaca (infarto) quanto de arritmias. Nosso
sistema permitiu fazer uma triagem, principalmente
nas regiões do interior, onde médicos especialistas
são insuficientes. Ele apontava por meio da IA no
exame,  quais  pac ientes prec isavam de um
atendimento urgente. Era uma triagem automática",
explicou o doutor Gabriel Tozatto Zago, professor do
Departamento de Engenharia de Controle e
Automação do I fes .

A pesquisa chegou a ser realizada durante dois anos
no Estado, mas em 2018 foi suspensa. Agora, os
pesquisadores tentam retomar o projeta

Outro estudo com a IA foi desenvolvido pelos
pesquisadores para a identificação de pequenas
lesões iniciais da retinopatia diabética, doença que
acomete o olho e pode causar cegueira.

"A partir da imagem do exame de fundo de olho
(ret inograf ia),  com a IA que desenvolvemos,
conseguimos detectar pequenas lesões iniciais que
são até difíceis para os médicos, e por meio da
avaliação deles iniciar um tratamento precoce".

A intenção dos pesquisadores é que a tecnologia
possa ser usada em mutirões no interior do Estado.
Atualmente, uma startup tem um projeto de parceria
para poder implementá-la.

Na Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes), o
professor Patrick Ciarelli, do Departamento de
Engenharia Elétrica e do Programa de Pós-Graduação
em Engenharia Elétrica da instituição, desenvolve
pesquisas de IA aplicada à área de transtorno mental.

"Por meio do exame de eletroencefalograma com uso
da IA podemos detectar se a pessoa sofre de déficit de
atenção, depressão, e podemos até antecipar uma
crise epilética. Tudo com o aval do médico".

ELETRO com uso de IA pode até antecipar uma crise
epilética

OPINIÕES

"É importante frisar que não basta ter um software. Só
ele não consegue juntar todas as informações e
indicar um tratamento"

José Antônio Fiorot Junior, neurologista

"Não podemos utilizar qualquer plataforma. E preciso
conferir onde foi produzida e selos de qualidade, já
que lidamos com saúde"

Thiago Maia. médico
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Por Adriano Maratimba

A mobilidade elétrica já é uma realidade para os
capixabas! Com o término do projeto de pesquisa
científica "Mobilidade Elétrica no Espírito Santo - Um
Projeto de Vanguarda", os moradores do estado
podem esperar ver cada vez mais veículos elétricos
pelas ruas. O evento de lançamento do livro que
marca o encerramento do estudo aconteceu na Cidade
da Inovação, em Vitória, na última quinta-feira (21).

O objetivo principal do projeto é desenvolver estudos
baseados em dados concretos sobre a mobilidade
elétrica, a fim de permitir que o Governo do Estado
implemente políticas de incentivo para o uso de
veículos elétricos. Isso, por sua vez, trará benefícios
significativos para a população capixaba, além de
estabelecer uma estrutura de dados sobre mobilidade
elétrica, acessível por meio de APIs, para promover o
desenvolv imento de ap l icat ivos e negócios
re lac ionados ao tema.

Em 2021, o projeto também entregou dez carros
elétricos para o Governo do Estado, que agora fazem
parte da frota da Patrulha Escolar da Polícia Militar em
parceria com a Secretaria da Educação. O livro
detalha todo o processo e os resultados obtidos
durante os 30 meses de pesquisa.

O valor total do projeto foi de cerca de R$ 3,3 milhões,
provenientes do Fundo Estadual de Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo/Mobilidade Capixaba
pela Inovação, administrado pela Fapes. O projeto
contou com a colaboração do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes), da Universidade Federal do
Espírito Santo (Ufes) e da EDP Smart.

Durante o evento de encerramento, o diretor-geral da
Fapes, Rodrigo Varejão, expressou sua satisfação
com os resultados alcançados, enfatizando a
i m p o r t â n c i a  d o  p r o j e t o  n a  t e m á t i c a  d a
descarbonização e no preparo dos capixabas para os
desafios futuros.

O professor Reginaldo Barbosa Nunes, coordenador
do estudo, destacou que a viabilidade econômica dos
veículos elétricos é alta para frota que percorre mais

de 120 quilômetros diários. Além do aspecto
financeiro, a redução das emissões de dióxido de
carbono e de outros poluentes também foi mencionada
como um benefício significativo da transição para a
mobilidade elétrica.

O projeto foi dividido em quatro subprojetos que
analisaram a viabilidade econômica, desenvolveram
infraestrutura de abastecimento, adquiriram e
gerenciaram a frota de veículos leves, e realizaram
análises técnicas e monitoramento ativo dos veículos e
eletropostos.

No subprojeto 1, coordenado pelo professor Edinilson
Silva Felipe da Ufes, foi concluído que a transição para
veículos elétricos acontecerá, mas em ritmos
diferentes dependendo da faixa de renda da
população. Incentivos fiscais e não fiscais foram
identificados como essenciais para acelerar essa
transição.

No subprojeto 2, eletropostos foram instalados em
várias cidades do estado para atender a demanda de
abastecimento dos veículos elétricos. O subprojeto 4
desenvolveu um aplicativo para monitoramento dos
veículos e eletropostos, facilitando a coleta de dados e
geração de relatórios.

O projeto resultou na melhoria da infraestrutura de
laboratórios da Ufes e do Ifes, na publicação de
diversos artigos e trabalhos técnicos, na orientação de
teses de doutorado e dissertações de mestrado, e na
criação de produtos e softwares para apoio à
mobilidade elétrica.

Com o objetivo de incentivar a transição para veículos
elétricos, é fundamental a implementação de políticas
de incentivo, como a redução de impostos, isenções
de pedágios, entre outras ações que tornem os
veículos elétricos mais acessíveis e atraentes para a
população.

O livro completo do projeto está disponível para
consulta, oferecendo uma visão abrangente do estudo
e dos resultados obtidos. A mobilidade elétrica no
Espírito Santo é uma realidade em crescimento, e
iniciativas como essa pesquisa científ ica são
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fundamentais para impulsionar essa evolução e
promover um futuro mais sustentável e limpo para
todos os capixabas.

Fonte: Governo ES

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/governo-es-conclui-

projeto-mobilidade-eletrica-com-lancamento-de-livro/

632

https://portalmaratimba.com.br/governo-es-conclui-projeto-mobilidade-eletrica-com-lancamento-de-livro/
https://portalmaratimba.com.br/governo-es-conclui-projeto-mobilidade-eletrica-com-lancamento-de-livro/


PROJETO DE EXTENSÃO DO IFES: Força
Aérea Mateense está com inscrições abertas

até 2 de abril
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Tatiana Milanez

As inscrições para o processo seletivo dos novos
membros da Força Aérea Mateense (FAM) já estão
abertas e prosseguem até o dia 2 de abril. A FAM é
um projeto de extensão do campus de São Mateus do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), que tem o
objetivo de fabricar aeronave rádio controlada não
tripulada, em geral, para participar de competição
nacional, a SAE Brasil Aerodesign. A FAM existe
desde 2015.

O grupo é vinculado ao curso de Engenharia
Mecânica, mas podem se inscrever estudantes de
outros cursos de graduação, de instituições públicas
ou privadas, de São Mateus e de outros municípios do
Norte do Estado. Conforme o cronograma do processo
seletivo apresentado pela FAM, a segunda etapa, pós-
inscrição, são as entrevistas que começaram nesta
segunda-feira (25) e se estendem até o dia 8 de abril.

Segundo a FAM, dos dias 1º a 15 de abril haverão
dinâmicas em grupo com os inscritos. O resultado será
apresentado no dia 17 de abril. As inscrições podem
ser realizadas de forma online.

FAM

A Força Aérea Mateense foi fundada em 2015 e,
desde 2019, a equipe participa da SAE Brasil
Aerodesign, uma competição que desafia estudantes
de engenharia a demonstrarem suas habilidades e
conhecimentos de aeronáutica por meio de aplicações
práticas e da competição entre equipes.

Os estudantes mateenses participaram em 2023 da
25º SAE Brasil Aerodesign competindo com outras 55
equipes, dentre elas, duas do exterior -uma da Suécia
e a outra do México. O modelo construído e
apresentado no ano passado possuía dois metros e
meio de envergadura, de uma ponta da asa à outra, e
um metro e vinte centímetros de comprimento, da
ponta da frente até a calda.

Foto do destaque: Divulgação

Site: https://tconline.com.br/projeto-de-extensao-do-ifes-
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Projeto 'Mobilidade Elétrica no Espírito
Santo' é finalizado com lançamento de livro
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Da . Redação

A mobilidade elétrica já é uma realidade para os
capixabas e, com a finalização do projeto de pesquisa
científica "Mobilidade Elétrica no Espírito Santo - Um
Projeto de Vanguarda" , o cidadão do Estado pode se
deparar ainda mais com veículos elétricos circulando
pelas ruas. Na noite da última quinta-feira (21),
aconteceu o lançamento do livro que encerra o estudo
financiado pela Fundação de Amparo à Pesquisa e
Inovação do Espírito Santo (Fapes) sobre a viabilidade
técnica da mobilidade elétrica no Estado. O evento foi
realizado na Cidade da Inovação, em Vitória.

O projeto tem como objetivo principal desenvolver
estudos em bases empíricas sobre a mobilidade
elétrica e que possibilitem ao Governo do Estado
realizar políticas de incentivo para o uso de veículos
elétricos, a fim de promover o benefício público aos
cidadãos capixabas. Também visa a estabelecer um
arcabouço estrutural de dados sobre a mobilidade
elétrica, disponibilizado por meio de APIs, que
permitam o desenvolvimento de aplicativos e novos
negócios relacionados ao assunto em questão.

Em 2021, o estudo realizou ainda a entrega de dez
carros elétricos para o Governo do Estado, que são
utilizados na frota da Patrulha Escolar pela Polícia
Militar do Espírito Santo (PMES), em parceria com a
Secretaria da Educação (Sedu). No livro, é possível
conhecer os detalhes de todo o projeto e os resultados
alcançados com as pesquisas que tiveram duração de
30 meses. Clique aqui e acesse .

O projeto de pesquisa conta com o valor global de
cerca de R$ 3,3 milhões. Os recursos são do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia do Espírito
San to /Mob i l i dade  Cap ixaba  pe la  Inovação
(Funcitec/MCI), geridos pela Fapes, numa parceria
com o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), a Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes) e a EDP Smart.

O diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão, participou
do evento e disse estar satisfeito com a conclusão do
projeto de pesquisa. "É uma satisfação poder
participar do encerramento, eu diria até da celebração,
da conclusão do projeto. Um projeto que é financiado
com recursos do Funcitec/MCI, que envolve uma
parceria entre várias instituições, sob a liderança do

Ifes. E é um projeto que nos posiciona na temática da
descarbonização, temática essa que está neste
momento na pauta do Governo do Estado. Então, é
uma ação fomentada pelo Governo, movimentando o
ecossistema de ciência, tecnologia e inovação, e
preparando os capixabas para os desafios que estão
na nossa porta", destacou o diretor-geral.

"Fico muito feliz e parabenizo toda a equipe do projeto
pela produção do livro. Das produções científicas, das
parcerias estabelecidas, dos cursos e as capacitações
no tema de veículos leves e elétricos. Enfim, todos
estão de parabéns, inclusive, a equipe da Fapes que
part ic ipou e acompanhou a execução desse
importante projeto", completou Rodrigo Varejão.

O professor do Ifes Reginaldo Barbosa Nunes
coordenou o estudo e comentou sobre a conclusão do
projeto. "A gente fez um levantamento e acreditamos
que, no caso de veículos que vão ter uma rodagem
acima de 120 quilômetros diários, é altamente
compensador serem elétricos. E mesmo que tenham
que fazer a reposição de energia noturna no próprio
local onde a frota será estacionada, será muito válida
essa transição. Para frotas que vão rodar acima de
120 quilômetros diários, é um excelente negócio. Isso
eu estou falando só em questão de viabilidade
econômica. Agora, além dessa questão, também tem
o quesito de redução de emissões de dióxido de
carbono ou out ros  po luentes" ,  sa l ien tou o
coordenador .

Nunes também afirmou que a meta do projeto foi
alcançada: "o trabalho do projeto era levantar esses
dados, fazer essa análise e apresentar para o Governo
quais os caminhos que eles poderiam seguir. E a
gente apresenta essas análises por meio do livro
demonstrando exatamente qual é o percentual de
utilização de veículos elétricos que seria rentável, que
seria o ideal para que se adotem frotas de carros
elétricos. Também apresentados aonde aplicar isso
nos grandes centros. Políticas que, por exemplo,
podem, no futuro próximo, incentivar uberistas e
taxistas a utilizarem carros elétricos. Isso facilitaria
muito porque são veículos que rodam muito, o que
compensaria economicamente para o dono do veículo
e também para a sociedade capixaba, com a emissão
de menos carbono", frisou.

O projeto e resultados alcançados
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O projeto de pesquisa contemplou quatro subprojetos:

No subprojeto 1, o professor do departamento de
Economia da Ufes Edinilson Silva Felipe coordenou a
pesquisa e concluiu que a transição de veículos
convencionais de combustão interna para os elétricos
vai acontecer, só que em ritmos diferentes para cada
faixa de renda da população. "Para as faixas de renda
maiores será rápido, mas para outras faixas de renda
média e baixa, percebemos que essa transição só
acontece se ela for incentivada. Então, é preciso criar
mecanismos de incentivos para que isso aconteça.
Nesse sentido, o que a gente percebeu é que precisa
ser desenhado um conjunto de incentivos fiscais e não
fiscais para estimular essa transição", explicou o
professor.

"Nos incentivos fiscais, a gente rodou dois modelos.
Um modelo de redução do ICMS ou isenção do ICMS
para o carro elétrico e, no outro modelo, a isenção ou
redução do IPVA. A ideia é que quem for consumir um
carro elétrico pague menos imposto e, com isso, o
preço do carro final cai. Vimos que 19 países já
utilizam desses incentivos. E vale ressaltar que essa
transição vai acontecer por força da mudança
climática, mas a velocidade dela pode não se deixar
acontecer por si só, pode não ser suficiente em
relação aos desafios que a gente tem. Notamos que
dado uma taxa de crescimento da participação do
carro elétrico na frota total, esses incentivos fiscais
aumentariam em 50% a velocidade de transição",
continuou Edinilson Silva Felipe.

O docente explicou ainda que outras ações também
podem ser associadas aos incentivos fiscais, como,
por exemplo, a redução do valor de seguro dos
veículos, a isenção de pedágios, as reservas em
estacionamentos, entre outros.

Já no subprojeto 2, foram implantados eletropostos
para abastecimento de veículos elétricos em diversos
locais: Cachoeiro de Itapemirim, Guarapari, Linhares,
Nova Venécia, São Mateus, Venda Nova do Imigrante
e Vitória. Além da instalação de um parque de
eletropostos na Sedu, com a capacidade de atender
nove veículos para a carga de 7.4 KVA, que são os
carros da patrulha escolar e fazem parte do subprojeto
3.

No subprojeto 4, para ser realizada as análises
técnicas e de monitoramento da frota e dos
eletropostos, a equipe desenvolveu uma espécie de
aplicativo para armazenar os dados e gerar relatórios
de gestão. "Nós, da equipe de telemetria, construímos
um protótipo para extrair informações dos veículos
elétricos e ter subsídios. Tanto a questão de desgaste,
consumo e autonomia. Criamos um back-end , que é

um serviço base para fazer coleta dos dados e
armazenar  em bancos de dados.  Uma vez
armazenados em bancos de dados, a gente pode
construir APIs para que esses dados possam ser
consumidos pelo Governo do Estado e outras
instituições, caso haja necessidade", ressaltou o
coordenador do projeto, Reginaldo Nunes.

O projeto também resultou na criação e melhoria da
infraestrutura de vários laboratórios da Ufes e do Ifes
na área de mobilidade elétrica, além da melhoria da
infraestrutura de carregamento de veículos elétricos
com os eletropostos; a publicação de mais de dez
artigos e trabalhos em congressos, e a produção de 27
trabalhos técnicos, quatro softwares e três produtos.
Também foi realizada a orientação de duas teses de
doutorado, seis dissertações de mestrado, uma
monografia de graduação, quatro trabalhos de
conclusão de curso e uma extensão universitária.

Acesse o livro na íntegra para conhecer mais sobre o
projeto: cl ique aqui Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Fapes

Samantha Nepomuceno

(27) 3636-1867

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://fanoticias.com.br/projeto-mobilidade-

eletrica-no-espirito-santo-e-finalizado-com-lancamento-

de-livro/
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Projeto 'Mobilidade Elétrica no Espírito
Santo' é finalizado com lançamento de livro

 

ES1 - NOTÍCIAS. Seg, 25 de Março de 2024
IFES GERAL

A mobilidade elétrica já é uma realidade para os
capixabas e, com a finalização do projeto de pesquisa
científica "Mobilidade Elétrica no Espírito Santo - Um
Projeto de Vanguarda" , o cidadão do Estado pode se
deparar ainda mais com veículos elétricos circulando
pelas ruas. Na noite da última quinta-feira (21),
aconteceu o lançamento do livro que encerra o estudo
financiado pela Fundação de Amparo à Pesquisa e
Inovação do Espírito Santo (Fapes) sobre a viabilidade
técnica da mobilidade elétrica no Estado. O evento foi
realizado na Cidade da Inovação, em Vitória.

O projeto tem como objetivo principal desenvolver
estudos em bases empíricas sobre a mobilidade
elétrica e que possibilitem ao Governo do Estado
realizar políticas de incentivo para o uso de veículos
elétricos, a fim de promover o benefício público aos
cidadãos capixabas. Também visa a estabelecer um
arcabouço estrutural de dados sobre a mobilidade
elétrica, disponibilizado por meio de APIs, que
permitam o desenvolvimento de aplicativos e novos
negócios relacionados ao assunto em questão.

Em 2021, o estudo realizou ainda a entrega de dez
carros elétricos para o Governo do Estado, que são
utilizados na frota da Patrulha Escolar pela Polícia
Militar do Espírito Santo (PMES), em parceria com a
Secretaria da Educação (Sedu). No livro, é possível
conhecer os detalhes de todo o projeto e os resultados
alcançados com as pesquisas que tiveram duração de
30 meses. Clique aqui e acesse .

O projeto de pesquisa conta com o valor global de
cerca de R$ 3,3 milhões. Os recursos são do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia do Espírito
San to /Mob i l i dade  Cap ixaba  pe la  Inovação
(Funcitec/MCI), geridos pela Fapes, numa parceria
com o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), a Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes) e a EDP Smart.

O diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão, participou
do evento e disse estar satisfeito com a conclusão do
projeto de pesquisa. "É uma satisfação poder
participar do encerramento, eu diria até da celebração,
da conclusão do projeto. Um projeto que é financiado
com recursos do Funcitec/MCI, que envolve uma
parceria entre várias instituições, sob a liderança do
Ifes. E é um projeto que nos posiciona na temática da
descarbonização, temática essa que está neste

momento na pauta do Governo do Estado. Então, é
uma ação fomentada pelo Governo, movimentando o
ecossistema de ciência, tecnologia e inovação, e
preparando os capixabas para os desafios que estão
na nossa porta", destacou o diretor-geral.

"Fico muito feliz e parabenizo toda a equipe do projeto
pela produção do livro. Das produções científicas, das
parcerias estabelecidas, dos cursos e as capacitações
no tema de veículos leves e elétricos. Enfim, todos
estão de parabéns, inclusive, a equipe da Fapes que
part ic ipou e acompanhou a execução desse
importante projeto", completou Rodrigo Varejão.

O professor do Ifes Reginaldo Barbosa Nunes
coordenou o estudo e comentou sobre a conclusão do
projeto. "A gente fez um levantamento e acreditamos
que, no caso de veículos que vão ter uma rodagem
acima de 120 quilômetros diários, é altamente
compensador serem elétricos. E mesmo que tenham
que fazer a reposição de energia noturna no próprio
local onde a frota será estacionada, será muito válida
essa transição. Para frotas que vão rodar acima de
120 quilômetros diários, é um excelente negócio. Isso
eu estou falando só em questão de viabilidade
econômica. Agora, além dessa questão, também tem
o quesito de redução de emissões de dióxido de
carbono ou out ros  po luentes" ,  sa l ien tou o
coordenador .

Nunes também afirmou que a meta do projeto foi
alcançada: "o trabalho do projeto era levantar esses
dados, fazer essa análise e apresentar para o Governo
quais os caminhos que eles poderiam seguir. E a
gente apresenta essas análises por meio do livro
demonstrando exatamente qual é o percentual de
utilização de veículos elétricos que seria rentável, que
seria o ideal para que se adotem frotas de carros
elétricos. Também apresentados aonde aplicar isso
nos grandes centros. Políticas que, por exemplo,
podem, no futuro próximo, incentivar uberistas e
taxistas a utilizarem carros elétricos. Isso facilitaria
muito porque são veículos que rodam muito, o que
compensaria economicamente para o dono do veículo
e também para a sociedade capixaba, com a emissão
de menos carbono", frisou.

O projeto e resultados alcançados

O projeto de pesquisa contemplou quatro subprojetos:

637



ES1 - NOTÍCIAS. Seg, 25 de Março de 2024
IFES GERAL

No subprojeto 1, o professor do departamento de
Economia da Ufes Edinilson Silva Felipe coordenou a
pesquisa e concluiu que a transição de veículos
convencionais de combustão interna para os elétricos
vai acontecer, só que em ritmos diferentes para cada
faixa de renda da população. "Para as faixas de renda
maiores será rápido, mas para outras faixas de renda
média e baixa, percebemos que essa transição só
acontece se ela for incentivada. Então, é preciso criar
mecanismos de incentivos para que isso aconteça.
Nesse sentido, o que a gente percebeu é que precisa
ser desenhado um conjunto de incentivos fiscais e não
fiscais para estimular essa transição", explicou o
professor.

"Nos incentivos fiscais, a gente rodou dois modelos.
Um modelo de redução do ICMS ou isenção do ICMS
para o carro elétrico e, no outro modelo, a isenção ou
redução do IPVA. A ideia é que quem for consumir um
carro elétrico pague menos imposto e, com isso, o
preço do carro final cai. Vimos que 19 países já
utilizam desses incentivos. E vale ressaltar que essa
transição vai acontecer por força da mudança
climática, mas a velocidade dela pode não se deixar
acontecer por si só, pode não ser suficiente em
relação aos desafios que a gente tem. Notamos que
dado uma taxa de crescimento da participação do
carro elétrico na frota total, esses incentivos fiscais
aumentariam em 50% a velocidade de transição",
continuou Edinilson Silva Felipe.

O docente explicou ainda que outras ações também
podem ser associadas aos incentivos fiscais, como,
por exemplo, a redução do valor de seguro dos
veículos, a isenção de pedágios, as reservas em
estacionamentos, entre outros.

Já no subprojeto 2, foram implantados eletropostos
para abastecimento de veículos elétricos em diversos
locais: Cachoeiro de Itapemirim, Guarapari, Linhares,
Nova Venécia, São Mateus, Venda Nova do Imigrante
e Vitória. Além da instalação de um parque de
eletropostos na Sedu, com a capacidade de atender
nove veículos para a carga de 7.4 KVA, que são os
carros da patrulha escolar e fazem parte do subprojeto
3.

No subprojeto 4, para ser realizada as análises
técnicas e de monitoramento da frota e dos
eletropostos, a equipe desenvolveu uma espécie de
aplicativo para armazenar os dados e gerar relatórios
de gestão. "Nós, da equipe de telemetria, construímos
um protótipo para extrair informações dos veículos
elétricos e ter subsídios. Tanto a questão de desgaste,
consumo e autonomia. Criamos um back-end , que é
um serviço base para fazer coleta dos dados e
armazenar  em bancos de dados.  Uma vez

armazenados em bancos de dados, a gente pode
construir APIs para que esses dados possam ser
consumidos pelo Governo do Estado e outras
instituições, caso haja necessidade", ressaltou o
coordenador do projeto, Reginaldo Nunes.

O projeto também resultou na criação e melhoria da
infraestrutura de vários laboratórios da Ufes e do Ifes
na área de mobilidade elétrica, além da melhoria da
infraestrutura de carregamento de veículos elétricos
com os eletropostos; a publicação de mais de dez
artigos e trabalhos em congressos, e a produção de 27
trabalhos técnicos, quatro softwares e três produtos.
Também foi realizada a orientação de duas teses de
doutorado, seis dissertações de mestrado, uma
monografia de graduação, quatro trabalhos de
conclusão de curso e uma extensão universitária.

Acesse o livro na íntegra para conhecer mais sobre o
projeto: cl ique aqui Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Fapes

Samantha Nepomuceno

(27) 3636-1867

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES

Linhas com frota reforçada

514 - T. Ibes/ T. Vila Velha Via 3ª Ponte/ Beira Mar

525 - T. Vila Velha/ T. Itacibá Via Lindenberg/ T. Ibes/
T. Jardim América

634 - T. Vila Velha/ Terra Vermelha Via C. Itaparica -
Noturno

664 - T. São Torquato/ P. da Costa Via T. Vila Velha/
Boa Vista - Noturno

665 - T. Vila Velha/ T. São Torquato Via Santos
Dumont/ S. Mônica/ Itaparica - Noturno

667 - T. Vila Velha/ T. São Torquato Via Cobilândia/
Vale Encantado/ Araçás/ Ibes - Noturno

774 - T. São Torquato/ Nova Rosa da Penha Via Bubu
- Noturno

775 - T. São Torquato/ Jardim Botânico Via Castelo
Branco - Noturno

776 - T. São Torquato/ Flexal II Via Porto Velho -
Noturno
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777 - T. São Torquato/ Novo Brasil Via M. de Noronha
- Noturno

552 - T. Campo Grande/ T. Itaparica Via Leste-Oeste

656 - T. Itaparica/ T. Vila Velha

606 - T. Vila Velha/ T. Ibes Via C. Itaparica/ Santa Inês

612 - T. Itaparica/ Parque R. Terra Vermelha Via
Ulisses Guimarães

Site: https://es1.com.br/projeto-mobilidade-eletrica-no-

espirito-santo-e-finalizado-com-lancamento-de-livro/
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Projeto 'Mobilidade Elétrica no Espírito
Santo' é finalizado com lançamento de livro

 

SITE BARRA / SÃO MATEUS / ES. Seg, 25 de Março de 2024
IFES GERAL

A mobilidade elétrica já é uma realidade para os
capixabas e, com a finalização do projeto de pesquisa
científica "Mobilidade Elétrica no Espírito Santo - Um
Projeto de Vanguarda" , o cidadão do Estado pode se
deparar ainda mais com veículos elétricos circulando
pelas ruas. Na noite da última quinta-feira (21),
aconteceu o lançamento do livro que encerra o estudo
financiado pela Fundação de Amparo à Pesquisa e
Inovação do Espírito Santo (Fapes) sobre a viabilidade
técnica da mobilidade elétrica no Estado. O evento foi
realizado na Cidade da Inovação, em Vitória.

O projeto tem como objetivo principal desenvolver
estudos em bases empíricas sobre a mobilidade
elétrica e que possibilitem ao Governo do Estado
realizar políticas de incentivo para o uso de veículos
elétricos, a fim de promover o benefício público aos
cidadãos capixabas. Também visa a estabelecer um
arcabouço estrutural de dados sobre a mobilidade
elétrica, disponibilizado por meio de APIs, que
permitam o desenvolvimento de aplicativos e novos
negócios relacionados ao assunto em questão.

Em 2021, o estudo realizou ainda a entrega de dez
carros elétricos para o Governo do Estado, que são
utilizados na frota da Patrulha Escolar pela Polícia
Militar do Espírito Santo (PMES), em parceria com a
Secretaria da Educação (Sedu). No livro, é possível
conhecer os detalhes de todo o projeto e os resultados
alcançados com as pesquisas que tiveram duração de
30 meses. Clique aqui e acesse .

O projeto de pesquisa conta com o valor global de
cerca de R$ 3,3 milhões. Os recursos são do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia do Espírito
San to /Mob i l i dade  Cap ixaba  pe la  Inovação
(Funcitec/MCI), geridos pela Fapes, numa parceria
com o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), a Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes) e a EDP Smart.

O diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão, participou
do evento e disse estar satisfeito com a conclusão do
projeto de pesquisa. "É uma satisfação poder
participar do encerramento, eu diria até da celebração,
da conclusão do projeto. Um projeto que é financiado
com recursos do Funcitec/MCI, que envolve uma
parceria entre várias instituições, sob a liderança do
Ifes. E é um projeto que nos posiciona na temática da
descarbonização, temática essa que está neste

momento na pauta do Governo do Estado. Então, é
uma ação fomentada pelo Governo, movimentando o
ecossistema de ciência, tecnologia e inovação, e
preparando os capixabas para os desafios que estão
na nossa porta", destacou o diretor-geral.

"Fico muito feliz e parabenizo toda a equipe do projeto
pela produção do livro. Das produções científicas, das
parcerias estabelecidas, dos cursos e as capacitações
no tema de veículos leves e elétricos. Enfim, todos
estão de parabéns, inclusive, a equipe da Fapes que
part ic ipou e acompanhou a execução desse
importante projeto", completou Rodrigo Varejão.

O professor do Ifes Reginaldo Barbosa Nunes
coordenou o estudo e comentou sobre a conclusão do
projeto. "A gente fez um levantamento e acreditamos
que, no caso de veículos que vão ter uma rodagem
acima de 120 quilômetros diários, é altamente
compensador serem elétricos. E mesmo que tenham
que fazer a reposição de energia noturna no próprio
local onde a frota será estacionada, será muito válida
essa transição. Para frotas que vão rodar acima de
120 quilômetros diários, é um excelente negócio. Isso
eu estou falando só em questão de viabilidade
econômica. Agora, além dessa questão, também tem
o quesito de redução de emissões de dióxido de
carbono ou out ros  po luentes" ,  sa l ien tou o
coordenador .

Nunes também afirmou que a meta do projeto foi
alcançada: "o trabalho do projeto era levantar esses
dados, fazer essa análise e apresentar para o Governo
quais os caminhos que eles poderiam seguir. E a
gente apresenta essas análises por meio do livro
demonstrando exatamente qual é o percentual de
utilização de veículos elétricos que seria rentável, que
seria o ideal para que se adotem frotas de carros
elétricos. Também apresentados aonde aplicar isso
nos grandes centros. Políticas que, por exemplo,
podem, no futuro próximo, incentivar uberistas e
taxistas a utilizarem carros elétricos. Isso facilitaria
muito porque são veículos que rodam muito, o que
compensaria economicamente para o dono do veículo
e também para a sociedade capixaba, com a emissão
de menos carbono", frisou.

O projeto e resultados alcançados

O projeto de pesquisa contemplou quatro subprojetos:
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No subprojeto 1, o professor do departamento de
Economia da Ufes Edinilson Silva Felipe coordenou a
pesquisa e concluiu que a transição de veículos
convencionais de combustão interna para os elétricos
vai acontecer, só que em ritmos diferentes para cada
faixa de renda da população. "Para as faixas de renda
maiores será rápido, mas para outras faixas de renda
média e baixa, percebemos que essa transição só
acontece se ela for incentivada. Então, é preciso criar
mecanismos de incentivos para que isso aconteça.
Nesse sentido, o que a gente percebeu é que precisa
ser desenhado um conjunto de incentivos fiscais e não
fiscais para estimular essa transição", explicou o
professor.

"Nos incentivos fiscais, a gente rodou dois modelos.
Um modelo de redução do ICMS ou isenção do ICMS
para o carro elétrico e, no outro modelo, a isenção ou
redução do IPVA. A ideia é que quem for consumir um
carro elétrico pague menos imposto e, com isso, o
preço do carro final cai. Vimos que 19 países já
utilizam desses incentivos. E vale ressaltar que essa
transição vai acontecer por força da mudança
climática, mas a velocidade dela pode não se deixar
acontecer por si só, pode não ser suficiente em
relação aos desafios que a gente tem. Notamos que
dado uma taxa de crescimento da participação do
carro elétrico na frota total, esses incentivos fiscais
aumentariam em 50% a velocidade de transição",
continuou Edinilson Silva Felipe.

O docente explicou ainda que outras ações também
podem ser associadas aos incentivos fiscais, como,
por exemplo, a redução do valor de seguro dos
veículos, a isenção de pedágios, as reservas em
estacionamentos, entre outros.

Já no subprojeto 2, foram implantados eletropostos
para abastecimento de veículos elétricos em diversos
locais: Cachoeiro de Itapemirim, Guarapari, Linhares,
Nova Venécia, São Mateus, Venda Nova do Imigrante
e Vitória. Além da instalação de um parque de
eletropostos na Sedu, com a capacidade de atender
nove veículos para a carga de 7.4 KVA, que são os
carros da patrulha escolar e fazem parte do subprojeto
3.

No subprojeto 4, para ser realizada as análises
técnicas e de monitoramento da frota e dos
eletropostos, a equipe desenvolveu uma espécie de
aplicativo para armazenar os dados e gerar relatórios
de gestão. "Nós, da equipe de telemetria, construímos
um protótipo para extrair informações dos veículos
elétricos e ter subsídios. Tanto a questão de desgaste,
consumo e autonomia. Criamos um back-end , que é
um serviço base para fazer coleta dos dados e
armazenar  em bancos de dados.  Uma vez

armazenados em bancos de dados, a gente pode
construir APIs para que esses dados possam ser
consumidos pelo Governo do Estado e outras
instituições, caso haja necessidade", ressaltou o
coordenador do projeto, Reginaldo Nunes.

O projeto também resultou na criação e melhoria da
infraestrutura de vários laboratórios da Ufes e do Ifes
na área de mobilidade elétrica, além da melhoria da
infraestrutura de carregamento de veículos elétricos
com os eletropostos; a publicação de mais de dez
artigos e trabalhos em congressos, e a produção de 27
trabalhos técnicos, quatro softwares e três produtos.
Também foi realizada a orientação de duas teses de
doutorado, seis dissertações de mestrado, uma
monografia de graduação, quatro trabalhos de
conclusão de curso e uma extensão universitária.

Site: https://sitebarra.com.br/v8/projeto-mobilidade-

eletrica-no-espirito-santo-e-finalizado-com-lancamento-

de-livro/
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Por Editor

O Programa Institucional de Iniciação Científica,
Desenvolvimento Tecnológico e Inovação (Picti)
prorrogou o prazo para a submissão de propostas até
o dia 15 de abril. Sob a coordenação da Pró-Reitoria
de Pesquisa e Pós-Graduação (PRPPG), os
pesquisadores terão mais tempo para participar dos
editais disponíveis.

### Editais do Picti Prorrogam Inscrições

Os editais em questão são o Edital 02/2024 e o Edital
03/2024 do Picti. O primeiro volta-se para novos
pesquisadores, permitindo a submissão de até 8
planos de trabalho, distribuídos em diferentes
modalidades. Já o segundo edital é aberto para todos
os interessados, com a possibilidade de submeter até
14 planos de trabalho, também divididos em distintas
modalidades.

### Como Participar do Picti

Para participar, é necessário realizar a inscrição pelo
[ S i s t e m a  d e  P e s q u i s a  d o  I f e s  -
SigPesq](https://sigpesq.ifes.edu.br/Login.aspx) e
submeter os planos de trabalho até a nova data limite.
Não perca a oportunidade de contribuir com a
pesquisa e inovação em sua área de atuação.

### Conclusão

A prorrogação do prazo para submissão de propostas
nos editais do Picti é uma excelente oportunidade para
pesquisadores interessados em desenvolvimento
tecnológico e inovação. Aproveite essa chance e
submeta suas propostas até o dia 15 de abril. Para
m a i s  i n f o r m a ç õ e s ,  c o n s u l t e  o s  [ e d i t a i s
disponíveis](ht tps:/ /prppg. i fes .edu.br/edi tais).

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/inscricoes-

prorrogadas-para-editais-de-iniciacao-cientifica-ifes/
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Inovação em Foco: Conferência Estadual de
Tecnologia retorna com vigor após 11 anos

(Destaques)
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Da Redação

Nas próximas terça-feira (26) e quarta-feira (27),
Vitória será palco da 5ª Conferência Estadual de
Inovação e Tecnologia, que faz parte de uma
estratégia do Ministério de Ciência, Tecnologia e
Inovação (MCTI) para promover discussões em níveis
estadual e regional visando à construção da Estratégia
Nacional de Ciência, Tecnologia e Inovação. Com o
apoio do Governo do Estado, por meio da Secretaria
da Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação
Profissional (Secti).

A Conferência Estadual de Ciência, Tecnologia e
Inovação (CTI) é um evento que reúne diversos atores
envolvidos no cenário da ciência, tecnologia e
inovação em nível estadual. É organizada pelo
governo estadual, por meio da Secretaria da Ciência,
Tecnologia, Inovação e Educação Profissional (Secti),
em parcer ia  com ins t i tu ições de pesquisa,
universidades e entidades do setor privado, a
conferência tem como objetivo principal promover o
debate, a troca de experiências e a formulação de
políticas públicas voltadas para o desenvolvimento
científico, tecnológico e inovador da região.

Dentro da Conferência Estadual de Ciência,
Tecnologia e Inovação serão apresentadas diversas
palestras e também mesas de conversa, além de uma
palestra com a jornalista Christiane Pelajo, além de
muitos outros responsáveis por transmitir suas ideias.

"Esta conferência não é apenas um encontro de
especialistas e acadêmicos; é um espaço de
convergência de ideias, experiências e perspectivas
que moldarão o futuro das políticas públicas e
estratégias de CT&I em nosso território. Com o apoio
do Governo do Estado e em parceria com instituições
de pesquisa, universidades e o setor privado, estamos
empenhados em promover debates robustos e
construtivos", pontuou o secretário de Estado da
Ciênc ia ,  Tecnolog ia ,  Inovação e Educação
Prof iss iona l ,  Bruno Lamas.

A Conferência Estadual de Inovação e Tecnologia faz
parte de uma estratégia do Ministério da Ciência,
Tecnologia e Inovação (MCTI) para elaborar

discussões de em níveis estaduais, visando atingir e
construir a Estratégia Nacional de Ciência, Tecnologia
e Inovação, elaborando um documento que será
apresentado no evento nacional em Brasília. Cada
seminário temático terá um relator responsável por
anotar as contribuições dos palestrantes. Esses
relatores vão formar uma comissão de sistematização
que vai montar o documento final com as contribuições

O InovaES

A InovaES - Feira para o Movimento de Cidades
Inteligentes e Inovadoras, também retorna à capital,
após passagens de sucessos por várias cidades do
interior do Estado ao longo de 2023. Esta edição vai
contar com a participação de mais de 20 startups de
várias regiões do país, que vão apresentar soluções
criativas e inovadoras para o desenvolvimento das
cidades. O público terá a oportunidade de conhecer
cases de sucesso em pilares fundamentais quando se
fala em smart cities, como sustentabilidade e inovação

DIA 26/03/2024

MANHÃ:

8h - Solenidade de Abertura - Teatro Universitário

Governador Renato Casagrande

Secretário - Bruno Lamas Silva - SECTI

Diretor-geral - Prof. Dr. Rodrigo Varejão - FAPES

Reitor - Prof. Dr. Jadir Pela - IFES

Reitor - Prof. Dr. Eustáquio de Castro - UFES

Presidente - Bruno Loyola Del Caro - SINEPE

9h30 - Intervalo para Café

10h - "DIRETRIZES PARA UM PROGRAMA DE CT&I
PARA O ESTADO DO ESPÍRITO SANTO" - Teatro
Universitário

Mediador:
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Bruno Lamas - SECTI

Palestrantes:

Prof. Dr. Rodrigo Varejão - FAPES

Prof. Dr. Eustáquio de Castro - UFES

Bruno Loyola Del Caro - SINEPE

Neto Barros - Subsecretário SECTI

11h30 - AULA MAGNA: "Desafios da Inovação
Tecnológica na Saúde do Estado do Espírito Santo"

Mediador:

Fabiano Ribeiro dos Santos - ICEPI

Palestrantes:

Profª Drª Ethel Leonor Noia Maciel - Secretária de
Vigilância em Saúde e Ambiente - MS

Profª Dra. Elda Coelho de Azevedo Bussinguer - FDV

Prof. Dr. Nésio Fernandes de Medeiros Junior - Ex-
Secretário de Saúde

12h30 - Intervalo para Almoço.

TARDE:

SEMINÁRIOS TEMÁTICOS: Horário: 14h às 16h

SEMINÁRIO TEMÁTICO 1 - Tema: Colaboração entre
instituições de ciência, tecnologia e inovação e
empresas em projetos inovadores, incluindo apoio por
meio de parques tecnológicos

Título: Ecossistemas de inovação

Local: Teatro Universitário

Mediador:

Samuel Graciolli - SEBRAE

Palestrantes:

Prof. Dr. Francisco José Casarim Rapchan - IFES

Prof. Dr. Prof. Anilton Salles Garcia - UFES

Bianca Souza - Gerente de Inovação FINDES

Peter M. Dostler - Cidade da Inovação - IFES

SEMINÁRIO TEMÁTICO 2 - Tema: Formação e
capacitação de recursos humanos qualificados na área
de ciência, tecnologia e inovação

Título: Formação e Capacitação de Recursos
Humanos em CT&I

Local: Auditório LabPetro

Mediador:

Prof. Dr. Celso Alberto Saibel Santos - FAPES

Palestrantes:

Profa. Dra. Denise Endringer - UVV

Prof. Dr. Eustáquio de Castro - UFES

Prof. Dr. André Romero - IFES

SEMINÁRIO TEMÁTICO 3 - Tema: Reindustrialização
em novas bases e apoio à inovação nas empresas

Título: Sustentabilidade e integração produtiva

Local: Auditório Biblioteca Central

Mediador:

Jales Cardoso - SECTI

Palestrantes:

Prof. Dr. Luiz Fernando Schettino - UFES/SEAMA

Marcia Spelta - ArcelorMittal

Profa. Dra. Marcela Paes - IFES

SEMINÁRIO TEMÁTICO 4 - Tema: Valorização e
apoio a populações historicamente sub-representadas
no Sistema Nacional de Ciência, Tecnologia e
Inovação

Título: Mulheres e CTI

Local: Auditório CCE

Mediador:

Crislayne Zeferina - SESM

Palestrantes:

Jacqueline Moraes da Silva Avelina - SESM
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Profª Dra. Viviana Corte - UFES

Cida Alves - UBM

16h - Intervalo para Café

16h30-18h - Plenária dos Seminários Temáticos 1 a 4.
Local: Teatro Universitário

18h - Momento cultural de encerramento - Local:
Teatro Universitário

DIA 27/03/2024

MANHÃ:

8h - Café da manhã

SEMINÁRIOS TEMÁTICOS: 8h30 às 10h30.

SEMINÁRIO TEMÁTICO 5 - Tema: Estruturação e
expansão de complexos industriais-tecnológicos em
áreas estratégicas para o desenvolvimento nacional

Título: Transformação Digital da Indústria e da
Agricultura

Local: Auditório Biblioteca Central

Mediador:

Prof. Dr. Marcelo Segatto - UFES e CPID

Palestrantes:

José Salazar Zanuncio Junior - INCAPER

Profa. Dra. Mariana Rampinelli - IFES

Naldo Dantas - Gerente Executivo de Tecnologia e
Inovação da FINDES

SEMINÁRIO TEMÁTICO 6 - Tema: Desenvolvimento
sustentável e integrado

Título: Descarbonização, transição energética e
bioeconomia

Local: Teatro Universitário

Mediador:

Prof. Dr. Romário Ferrão - MULTIVIX

Palestrantes:

Prof. Dr. Neyval Costa Reis Jr. - CPID-UFES

Prof. Dra. Cristina Engel de Alvarez - UFES

Alex Matilha - ArcelorMittal

SEMINÁRIO TEMÁTICO 7 - Tema: Estruturação e
expansão de complexos tecnológicos em saúde

Título: Complexo de Saúde

Local: Auditório LABPETRO

Mediador:

Miguel Duarte - SESA

Palestrantes:

Prof. Dr. Carlos Gadelha - Secretaria de Tecnologia e
Inovação - MS

Prof. Dra. Ana Estela Haddad - Secretaria de Saúde
Digital - MS

Prof. Dr. Rodrigo Varejão - FAPES

SEMINÁRIO TEMÁTICO 8- Tema: Desenvolvimento
de tecnologias sociais e assistivas

Título: Tecnologias aplicadas à Defesa Social e
Combate à Violência

Local: Auditório CCE

Mediador:

Cel. André Có Silva - SESP

Palestrantes:

Prof. Dr. Pablo Lira - IJSN

Prof. Dr. Fábio Malini

Prof. Drª Daniela Zanetti - UFES-COMUNICAÇÃO

11h - AULA MAGNA "Inteligência Artificial" - Local:
Teatro Universitário

Mediador:

Bruno Lamas - SECTI

Convidada:

Christiane Pelajo - GloboNews

12h30 - Intervalo para Almoço

645



ENFOQUE NOTÍCIAS / ES. Seg, 25 de Março de 2024
IFES GERAL

TARDE:

SEMINÁRIOS TEMÁTICOS - 14h às 16h

SEMINÁRIOS TEMÁTICOS 9 - Tema: Defesa e
difusão da ciência, a fim de superar preconceitos que
neguem os seus métodos e valores

Título: Ciência para o Desenvolvimento Social e
Economia Criativa

Local: Auditório Biblioteca Central

Mediador:

Alberto Gavini - ADERES

Palestrantes:

Robson Malacarne - IFES

Prof. Dr. Laércio Ferracioli - UFES

Marcia Machado - SECTI

SEMINÁRIOS TEMÁTICOS 10 - Tema: Consolidação,
implementação e aperfeiçoamento de arcabouço legal
adequado à natureza das atividades de pesquisa
científica, tecnológica e de inovação

Título: O papel do judiciário na promoção da Ciência,
Tecnologia e Inovação

Local: Teatro Universitário

Mediador:

Juão Vitor dos Santos - SECTI +55 27 99999-1505

Palestrantes:

Lígia Kunzendorff Mafra - ABRACRIM

Gisele de Oliveira - TJ/ES

Ministra Edilêne Lobo - TSE

SEMINÁRIOS TEMÁTICOS 11 - Tema: Valorização e
apoio a populações historicamente sub-representadas
no Sistema Nacional de Ciência, Tecnologia e
Inovação

Título: Juventudes e CTI

Local: Auditório CCE

Mediador:

Cris Miranda - CEJUVE

Ramon Matheus dos Santos e Silva - CEJUVE

Palestrantes:

Gabriel Costa Nadipeh - presidente da CUFA

Artur Marely - vice-presidente da UNE

Bianca Gomes Giannini da Costa - SEDH

Luiza Morais de Medeiros - SECTI

16h - Café

16h30 - PLENÁRIA DOS SEMINÁRIOS TEMÁTICOS
5 a 11 - Local: Teatro Universitário

18h -  PLENÁRIA FINAL E CERIMÔNIA DE
ENCERRAMENTO - Local: Teatro Universitário

Serviço:

C o n f e r ê n c i a  C T I :  I n s c r i ç õ e s :
h t t p s : / / s e c t i . e s . g o v . b r / C E C T I

Datas: 26 e 27 de março de 2024

Horário: De 9h às 19h

Local: Estacionamento da UFES - Universidade
Federal do Espírito Santo, Av. Fernando Ferrari, 514 -
Goiabeiras, Vitória - ES, 29075-910

Site: https://enfoquenoticias.com.br/inovacao-em-foco-

conferencia-estadual-de-tecnologia-retorna-com-vigor-

apos-11-anos/
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THAMA BOLDRINI

Fica a dica

A escola de samba Mocidade Unida da Glória (MUG)
será um dos espaços a receber algumas das mais de
50 atividades gratuitas oferecidas no município canela-
verde para celebrar o World Creativity Day (WCD), o
Dia Mundial da Criatividade, comemorado em abril.
Estrategista criativo e líder do evento, Rodrigo
Barbosa Santiago explica: "a programação respeita e
honra o potencial que Vila Velha proporciona para o
Estado em diversas frentes".

Jornada da voz

O cantor e vocal coach Andre Barroso, um dos
maiores experts em belting e agudos do Brasil,
comanda masterclass no dia 11 de abril, no Palácio da
Cultura Sônia Cabral, em Vitória. A iniciativa integra a
programação da Jornada Nacional da Voz, promovida
pelo Instituto Alpha e Faculdade Fetes.

Lucia Tozetti, Adriana Andrade e Giovana Parpaiola
abrindo a coluna desta segunda-feira | Foto:
Divulgação

O casal Bernardo Hermanny e Camila Rezende | Foto:
Divulgação

Seminário de portos

Na próxima quarta-feira (27), o Ifes de Cariacica
promove o Seminário de Portos. Com o tema "atuação
portuária e a educação profissional e tecnológica dos
trabalhadores dos portos", o evento terá em sua
programação palestras e painéis com debates e
apresentações voltados para a temática portuária.

Tendência na decoração

A integração entre natureza ao ambiente construído
está em alta na decoração. A afirmação é da arquiteta
e designer de interiores Daniella Mazega, que marcou
presença na Expo Revestir, maior evento de
revestimentos e acabamentos da América Latina, em
São Paulo: "As paletas em tons de terra, terracota e
rosados são tendência, além do uso de texturas de
fibras, madeiras e tecidos para garantir ambientes
sensoriais".

Andressa Vulpi e Ildo Steffen: parceria fechada para
levar os mais modernos utensílios industriais e
gourmet para a 7ª Feinbares | Foto: Divulgação

Juntinhos: Katherline Torezani e Bruno Colodetti |
Foto: Divulgação

O grupo Sorriso Maroto deu início ao programa
"Espalhando Sorrisos". No próximo dia 30, acontece o
show "Sorriso Maroto - As Antigas", na Praça do Papa,
em Vitória, e a cada ingresso vendido será doado R$ 5
para saúde oral de crianças, adolescentes e adultos
que vivem em vulnerabilidade social. No Espírito Santo
a ação será realizada em parceria com as produtoras
Aquarius e Booa, e com ONGs da capital capixaba.

Quem Disse?

"Foi horrível, chorei dias". Da atriz Maria Padilha sobre
racismo sofrido pelo filho de 12 anos.

Felicidades

Os parabéns da coluna aos aniversariantes desta
segunda-feira (25): Carol Laranja e Luiz Alberto
Barcellos.

Vitrine

Fernanda Trindade | Foto: Divulgação

A pintora Ângela Gomes vai expor seu trabalho na
VilaZinha Espaço de Artes, que abre as portas no dia
04 de abril, na Prainha, em Vila Velha. Além das
famosas telas, em pequenos formatos, a artista vai
apresentar produtos e artigos de decoração, todos
destacando os encantos do Espírito Santo, no estilo
naif.

Os sócios e irmãos Carlos e Beto Marianeli vão
expandir as operações e anunciam a primeira unidade
de conceito "Loja Black", do grupo Eliane no Espírito
Santo, que atualmente é a maior empresa do setor
cerâmico mundial.

A organização Nova Acrópole Brasil promove, em sua
sede em Vitória, a palestra "O interesse humano e o
senso de valores". O evento será aberto ao público e
acontece na próxima terça-feira (26).
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O 19° Café Empresar ia l  da Associação de
Empresários de Vila Velha (Assevila) leva, na próxima
quarta-feira (27), dois palestrantes para tratarem do
tema da inovação: o secretário de Meio Ambiente e
Recursos Hídricos, Felipe Rigoni, e o presidente da
Cesan, Munir Abud.

Ohanna Sgaria | Foto: Divulgação

E vida que segue!!!

Site: https://tribunaonline.com.br/coluna/social/andre-

barroso-comanda-masterclass-no-palacio-da-cultura-

sonia-cabral-173221?home=esp%C3%ADrito+santo
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Cacau Monjardim pode ser nome de hotel histórico em
Guarapari 25 de março de 2024 Última atualização: 21
horas Compartilhe Cacau Monjardim pode ser nome
de hotel histórico em Guarapari (Moqueca 027)

Criador da frase "Moqueca é capixaba, o resto é
peixada" e apontado como embaixador do Turismo no
Espírito Santo, o jornalista Cacau Monjardim poderá
ter seu nome batizado no imóvel histórico que abrigou
o Radium Hotel em Guarapari. O espaço se tornará
um centro de desenvolvimento da educação
prof issional na Cidade Saúde.

Cacau Monjardim faleceu aos 93 anos em 2022 e foi
considerado um dos maiores nomes do fomento do
turismo no Espírito Santo e chegou a sugerir o
aproveitamento do antigo prédio do Radium Hotel para
a finalidade agora anunciada pelo Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti), em parceria
com o Serviço Nacional de Aprendizagem Comercial
do Espírito Santo (Senac/ES). Eles assinaram um
Termo de Cooperação Técnica para a utilização do
imóvel histórico que se tornará local de cursos nas
áreas de gastronomia, turismo, saúde e inovações,
buscando fortalecer o setor e impulsionar o
crescimento econômico e social  da região.

Cacau Monjardim (Divulgação)

Indústria do bem!

Para ajudar as famílias dos municípios do Sul do
Estado atingidos pelas fortes chuvas que iniciaram na
madrugada do último sábado (23), a Federação das
Indústrias do Espírito Santo (Findes) reativou o
movimento Indústria do Bem. O objetivo é arrecadar
alimentos, água, produtos de higiene e de limpeza,
colchões, roupas e outros itens essenciais para
auxiliar a população a enfrentar este difícil momento.
Interessados em ajudar podem entregar as doações a
partir desta segunda-feira (25), das 8 às 17 horas, no
Sesi de Jardim da Penha e no Senai Beira-Mar, ambos
em Vitória; e no Sesi de Cachoeiro de Itapemirim.

Exposição Mês da Mulher

Andrea Richa, Anna Thereza Leadebal, Claudia
Nicchio, Cris Campinhos. Iracema Neves, Livia Ferolla,
Maita Motta, Michele Carasso, Monica Camilo, Monica

Zorzanelli, Regina Pagani, Renata Rasseli e Soraia
Belizario são algumas das mulheres homenageadas
pela Associação Comercial da Praia do Canto em uma
exposição fotográfica realizada na próxima terça-feira
(26), no hotel Comfort Suítes Vitória. Os registros são
de Cacá Lima e o figurino escolhido pela consultora de
imagem Fabi De Nadai.

Nova coleção

A Brizza, marca de sun sandals e flip flops da Arezzo
Co, lança, essa semana, sua coleção de Inverno 24.
Batizada de Sunny Winter, ela traz a supermodel Carol
Trentini como estrela da campanha, personificando a
mulher múltipla e solar no inverno solar da Brizza.

Apoio O criador do evento Sustentabilidade Brasil,
Elias Carvalho, com Tácius Fernandes, assessor-
chefe da ministra do Meio Ambiente e Mudança do
Clima, Marina Silva. O Ministério dará apoio técnico ao
Sustentabilidade Brasil, encontro que será realizado
no Parque de Exposições de Carapina, de 24 a 28 de
junho, e aquecerá os debates para a 30ª Conferência
da ONU sobre Mudanças Climáticas (Divulgação)

Muito além da conscientização

A Caminhada União pela pessoa com autismo,
promovida pela Associação dos Amigos dos Autistas
do Espírito Santo (Amaes) e que acontece no dia 14
de abril, vai além da conscientização. De acordo com
a presidente da instituição, Pollyana Paraguassú, este
evento assume também um caráter de lazer,
prometendo momentos de diversão para as famílias
presentes. Pela manhã haverá uma variedade de
atividades para a criançada, incluindo brincadeiras,
recreação, picolé, pipoca e pintura no rosto. Com a
expectativa de reunir mais de 5 mil pessoas, a Praia
de Camburi será tomada por uma onda azul de
solidariedade. A concentração está marcada para às
8h no Píer Iemanjá, e todos são convidados a
participar dessa ação. As camisetas oficiais estão à
venda nas sedes da Amaes, a partir de terça-feira
(26), e também no Shopping Vitória.

Encontro feminino Andressa Zamprogno, Roberta
Kato, Jaqueline Guerra, Rosa Piccoli e Leonelle
Lamas na 2ª edição do Encontro Ases Mulher,
realizado na Casa do Empresário, sede da Associação
dos Empresários da Serra (Divulgação)
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Lançamento literário

Amanhã, dia 26 de março, será real izado o
Lançamento do Livro Mulheres de impacto no
Restaurante Coco Bambu, em Vila Velha, pela
prefaciante e autora: Mônica Oliveira e coautora:
Sabrina Quintanilha. A publicação tem como objetivo
descobrir as histórias inspiradoras de mulheres que
moldaram o mundo com coragem, determinação e
paixão.

Angra Adriana Andrade e Odaléa Carone: celebração
em Angra dos Reis (Arquivo pessoal)

A Prainha e seu charme!

Mais de 50 atividades gratuitas vão ser oferecidas, em
Vila Velha, para celebrar o World Creativity Day
(WCD), o Dia Mundial da Criatividade, comemorado
em abril. As atrações simultâneas vão desde painéis,
palestras, exposições até visitação turística e oficinas
para profissionais, empreendedores e empresas que
compõem a economia criativa. Um dos locais a
receber a programação é a Pousada Vilazinha. "Lá
vamos celebrar o surgimento do município canela-
verde. Teremos happy hour, pocket show, musicais,
roda de conversa sobre turismo e música, por
exemplo. Além disso, caminhadas culturais, até
mesmo uma cãominhada em um sítio que traz à tona a
história da Prainha; vai ter trilha no Convento da
Penha, oficinas e exposições que se conectam com o
lugar", antecipou à coluna o Estrategista Criativo,
Rodrigo Barbosa Santiago, líder coordenador do WCD
Vila Velha.

Sessão O Comendador Gilson Rosa foi ver de perto
uma sessão da Câmara Municipal de Cachoeiro,
acompanhado da ex-vereadora Renata Fiorio.
Conversando com a coluna, Rosa disse "sou
empresário, mas quero aprender como funciona a
política". Gilson Rosa é um dos mais criativos e bem
sucedidos empresários capixabas, fundador de uma
rede de alimentos em Cachoeiro de Itapemirim
(Divulgação)

Seminário no Ifes

O Ifes Campus Cariacica irá realizar, na próxima
quarta-feira (27), o Seminário de Portos. O encontro
será no auditório da instituição e contará com
palestras e debates na programação. Entre os
convidados, estão os palestrantes Atilio Rulli, Gustavo
Paixão, Alexandre Bilot, Ilson Hulle e Alexandre Rosa.

Viva Karla A corretora de imóveis Karla Abad recebeu
o carinho das amigas Renata Musa e Adriana Varejão
em seu happy hour de aniversário, na Twenty Four

Seven, na Praia do Canto (Cacá Lima)

Parabéns

A coluna deseja felicidades aos queridos Daniely
Borges, Luis Fernando da Silva, Ingrid das Neves e
Brenda Gonçalves que hoje, dia 25 de março,
completam mais um ano de vida.

Você sabia?

Durante o mês da mulher, é crucial abordar o
etarismo, que afeta a saúde mental das mulheres mais
velhas. O estigma associado à idade pode gerar
sentimentos de inadequação e isolamento, impactando
negativamente a autoestima e o bem-estar emocional,
é o que afirma a médica psiquiatra, Dra Maria
Benedita Reis. "É essencial combater esses
preconceitos e promover uma cultura de inclusão e
valorização da diversidade etária. Ao reconhecer e
enfrentar esses desafios, podemos fortalecer a saúde
mental de todas as mulheres, em todas as idades",
ressaltou.

Site: https://eshoje.com.br/nodegravata/2024/03/cacau-

monjardim-pode-ser-nome-de-hotel-historico-em-
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ANDREA PENA

Enlace no Copa

Maria Costa e Ricardo Trindade se conheceram em
2022, enquanto ele trabalhava em Istambul, na área
de investimentos, e ela, entre o Canadá e o Rio, com
tecnologia. O casal oficializou a união com recepção
íntima no Copacabana Palace, Rio, com samba e o
músico Alex Cohen. Os convidados eram de muitos
países, como Canadá, Portugal, Inglaterra, Grecia e
EUA. A lua-de-Mel foi nas Maldivas. Ela é de Recife,
mas mora no Rio, agora os dois vão morar entre o Rio
e o Canadá. Confira os cliques.

Copacabana Palace

Juliana Lopez, Fernanda e Paola Trindade, Marcela
Miranda e Livia Lorenzon: selfie no icônico elevador do
Copa.

Estadual de Canoa

Ulisses Calenti (Presidente da FEVAAES - Federação
de Vaa do ES), Bernard Grazziotti (CEO BEX
Marketing e Eventos), Regina Destefani (diretora
executiva da Federação de Vaa do ES), Jefferson
Cabral (presidente da Confederação Brasileira de
Vaa), Gabi Ferreira (mult icampeã de Canoa
Havaiana), Bernardo Bourguignon (Jovem Pan
Vitória), Renata Có e Davi Wescley (Rede Vitória):
primeira etapa do Estadual de Canoa Ha que teve a
Rede Vitória como emissora oficial.

Donativos para desabrigados

Em decorrência das fortes chuvas que atingem a
região sul do Espírito Santo, o Governo do Estado está
organizando doações de água mineral, cobertores,
roupas em condições de uso, além de kits de limpeza
e de higiene pessoal para ajudar às pessoas que
estão enfrentando dificuldades.

Os donativos podem ser entregues em Vitória, na
Quadra de Esportes da sede do Corpo de Bombeiros
Militar Enseada do Suá), e em Cachoeiro de
Itapemirim, na 1ª Companhia Bombeiros Militar
(Marbrasa).

Energia "on"

O temporal que atingiu o sul do Estado do Espírito
S a n t o  o c a s i o n o u  i n ú m e r o s  a l a g a m e n t o s ,
deslizamentos de terra e interdições de estradas e
rodovias que dão acesso à região. Diante deste
cenário, as equipes da EDP também têm atuado com
autoridades municipais e estadual e Corpo de
Bombeiros viabilizando acesso de suas equipes para
reestabelecer o fornecimento das regiões isoladas.

A EDP informa que restabeleceu o fornecimento de
energia de 100% dos serviços essenciais (hospitais,
postos de saúde, escolas e creches) e para 95% dos
clientes impactados nos municípios afetados pelas
chuvas de sábado (23).

Paisagismo em alta

Sinthia Ferrari assina mais um projeto paisagístico
(fachada e interno) em Jardim Camburi. "Percebi que
os valores qu a natureza foi nos dado, tem movido as
pessoas. Um empreendimento com um design
inovador, que já tem o mar tão próximo, com
jardineiras externas com espécies da nossa Mata
Atlântica (filodendro ondulato, filodendro guaimbe ,
jasmim pendente), bem tropical e exuberante. Na parte
interna, um jardim vertical muito imponente e
tecnologia que reaproveita a água", adianta.

Mata da Praia

Fernando Cypriano e Mariah Frizzera festejando o
aniversário da pequena Maria Antonia.

"Family Business"

As advogadas Ester Santana e Letícia Simonetti ,
radicadas em São Paulo, abrem filial do escritório em
Vitória e trazem ainda uma agência da FBN Brazil
(The Family Business Network), maior organização
sem fins lucrativos de famílias empresárias do mundo,
fundada em 1989, na Suíça. O propósito da FBN é
conectar famílias empresárias para proporcionar um
ambiente seguro de aprendizado compartilhado em
que são discutidos os principais temas que envolvem a
estruturação, gestão e sucessão de famíl ias
empresárias, além de dar acesso a uma rede
internacional, regional e local de empresários.

Ester e Letícia farão hoje (25) evento com o tema
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"Sucessão em foco: a jornada da empresa familiar
para criação e preservação do seu legado".

Hi-Lights

A Academia de Letras Jurídicas do Espírito Santo será
homenageada na Assembleia Legislativa, hoje (25),
por seu aniversário de sete anos. A advogada Érica
Neves será uma das homenageadas. A solenidade
também incluirá a posse dos novos acadêmicos
imortais da Academia.

O ex-presidente da concessionária Vports Ilson Hulle
será um dos convidados do Seminário de Portos,
evento promovido pelo Ifes Campus Cariacica, quarta-
feira, 27, no Ifes Campus Cariacica. O executivo irá
ministrar a palestra "O plano de desenvolvimento e
zoneamento portuário e a automação e digitalização
dos portos".

A diretoria de Liderança, Cultura e Diversidade do Ibef-
ES, Gisélia Freitas, organiza na terça-feira (26) o
"Conecta Mulher: o feminino como diferencial
competitivo", na nova sede da Valor Investimentos, na
Aleixo Netto, em Vitória.

Ana Luiza Azevedo, diretora-executiva da Óticas Paris
lembra que começou a temporada de festivais e a dica
é apostar no modelo best seller da Ray-Ban degradê
com hastes douradas.

Dia 24 foi o Dia Mundial da Tuberculose. A doença
teve aumento nos casos e mortes relacionadas. A
pneumologista Jessica Polese alerta: fique atento a
tosse persistente, febre alta, falta de apetite, dor no
peito, cansaço e fraqueza. A vacina BCG e o
diagnóstico precoce podem salvar vidas.

O carioca Francisco Junior, dublador de personagens
famosos como o Aquaman, é uma das atrações do
Boulevard Geek Day, que acontece nos dias 6 e 7 de
abril, no Boulevard Shopping Vila Velha, com desfile
de cosplay, concurso k-pop e shows.

O Penha Roots, festival de Reggae e Forró Pé de
Serra do Caparaó, será dias 12, 13 e 14 de abril. Terra
Sem Males, Banda Suindara e Banda Alldeia são as
bandas locais que prometem celebrar a cultura e
criatividade da região.

Solidária às famílias atingidas pelas fortes chuvas de
ontem, sábado, a EDP realizou a doação de 10
toneladas de alimentos para Defesa Civil estadual.
Entre os itens doados estão arroz, café, macarrão,
açúcar, sal, óleo de cozinha.

Com o propósito de apoiar o desenvolvimento de
profissionais a partir da democratização do ensino do

inglês, Danilo Miglio e Ricardo Prado Moraes fecharam
parceria com a dupla capixaba de atletas de futvôlei
Lane Matos e Rayana Servare.

As informações/opiniões aqui escritas são de cunho
pessoal e não necessar iamente ref letem os
posicionamentos do Folha Vi tór ia

Site:

https://www.folhavitoria.com.br/social/andreapena/2024/

03/25
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Cacau Monjardim pode ser nome de hotel
histórico em Guarapari
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Gabriel Gomes

Criador da frase "Moqueca é capixaba, o resto é
peixada" e apontado como embaixador do Turismo no
Espírito Santo, o jornalista Cacau Monjardim poderá
ter seu nome batizado no imóvel histórico que abrigou
o Radium Hotel em Guarapari. O espaço se tornará
um centro de desenvolvimento da educação
prof issional na Cidade Saúde.

Cacau Monjardim faleceu aos 93 anos em 2022 e foi
considerado um dos maiores nomes do fomento do
turismo no Espírito Santo e chegou a sugerir o
aproveitamento do antigo prédio do Radium Hotel para
a finalidade agora anunciada pelo Governo do Estado,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Profissional (Secti), em parceria
com o Serviço Nacional de Aprendizagem Comercial
do Espírito Santo (Senac/ES). Eles assinaram um
Termo de Cooperação Técnica para a utilização do
imóvel histórico que se tornará local de cursos nas
áreas de gastronomia, turismo, saúde e inovações,
buscando fortalecer o setor e impulsionar o
crescimento econômico e social  da região.

Indústria do bem!

Para ajudar as famílias dos municípios do Sul do
Estado atingidos pelas fortes chuvas que iniciaram na
madrugada do último sábado (23), a Federação das
Indústrias do Espírito Santo (Findes) reativou o
movimento Indústria do Bem. O objetivo é arrecadar
alimentos, água, produtos de higiene e de limpeza,
colchões, roupas e outros itens essenciais para
auxiliar a população a enfrentar este difícil momento.
Interessados em ajudar podem entregar as doações a
partir desta segunda-feira (25), das 8 às 17 horas, no
Sesi de Jardim da Penha e no Senai Beira-Mar, ambos
em Vitória; e no Sesi de Cachoeiro de Itapemirim.

Exposição Mês da Mulher

Andrea Richa, Anna Thereza Leadebal, Claudia
Nicchio, Cris Campinhos. Iracema Neves, Livia
Ferolla, Maita Motta, Michele Carasso, Monica Camilo,
Monica Zorzanelli, Regina Pagani, Renata Rasseli e
Soraia Bel izar io são algumas das mulheres
homenageadas pela Associação Comercial da Praia
do Canto em uma exposição fotográfica realizada na
próxima terça-feira (26), no hotel Comfort Suítes

Vitória. Os registros são de Cacá Lima e o figurino
escolhido pela consultora de imagem Fabi De Nadai.

Nova coleção

A Brizza, marca de sun sandals e flip flops da Arezzo
vai ter trilha no Convento da Penha, oficinas e
exposições que se conectam com o lugar ", antecipou
à coluna o Estrategista Criativo, Rodrigo Barbosa
Santiago, líder coordenador do WCD Vila Velha.

Sessão

Seminário no Ifes

O Ifes Campus Cariacica irá realizar, na próxima
quarta-feira (27), o Seminário de Portos. O encontro
será no auditório da instituição e contará com
palestras e debates na programação. Entre os
convidados, estão os palestrantes Atilio Rulli, Gustavo
Paixão, Alexandre Bilot, Ilson Hulle e Alexandre Rosa.

Viva Karla

Parabéns

A coluna deseja felicidades aos queridos Daniely
Borges, Luis Fernando da Silva, Ingrid das Neves e
Brenda Gonçalves que hoje, dia 25 de março,
completam mais um ano de vida.

Você sabia?

Durante o mês da mulher, é crucial abordar o
etarismo, que afeta a saúde mental das mulheres mais
velhas. O estigma associado à idade pode gerar
sentimentos de inadequação e isolamento, impactando
negativamente a autoestima e o bem-estar emocional,
é o que afirma a médica psiquiatra, Dra Maria
Benedita Reis. " É essencial combater esses
preconceitos e promover uma cultura de inclusão e
valorização da diversidade etária. Ao reconhecer e
enfrentar esses desafios, podemos fortalecer a saúde
mental de todas as mulheres, em todas as idades ",
ressaltou.

Site: https://eshoje.com.br/nodegravata/2024/03/cacau-

monjardim-pode-ser-nome-de-hotel-historico-em-
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THAMA BOLDRINI

Fica a dica A escola de samba Mocidade Unida da
Glória (MUG) será um dos espaços a receber algumas
das mais de 50 atividades gratuitas oferecidas no
município canela- verde para celebrar o World Creati-
vity Day (WCD), o Dia Mundial da Criatividade,
comemorado em abril. Estrategista criativo e líder do
evento, Rodrigo Barbosa Santiago explica: "a
programação respeita e honra o potencial que Vila
Velha proporciona para o Estado em diversas frentes".

* * * Jornada da voz O cantor e vocal coach Andre
Barroso, um dos maiores ex- perts em belting e
agudos do Brasil, comanda masterclass no dia 11 de
abril, no Palácio da Cultura Sônia Cabral, em Vitória.

A iniciativa integra a programação da Jornada
Nacional da Voz, promovida pelo Instituto Alpha e
Faculdade Fetes.

Seminário de Portos Na próxima quarta-feira, o Ifes de
Cariacica promove o Seminário de Portos. Com o
tema "atuação portuária e a educação profissional e
tecnológica dos trabalhadores dos portos", o evento
terá em sua programação palestras e painéis com
debates e apresentações voltados para a temática
portuária.

* * * Tendência na decoração A integração entre
natureza ao ambiente construído está em alta na
decoração. A afirmação é da arquiteta e designer de
interiores Da- niella Mazega. que marcou presença na
Expo Revestir, maior evento de revestimentos e
acabamentos da América Latina, em São Paulo: "As
paletas em tons de terra, terracota e rosados são
tendência, além do uso de texturas de fibras, madeiras
e tecidos para garantir ambientes sensoriais".

LUCIA Tozetti, Adriana Andrade e Giovana Parpaiola
abrindo a coluna desta segunda-feira

O casal Bernardo Hermanny e Camila Rezende

0 grupo Sorriso Maroto deu início ao programa
"Espalhando Sorrisos". No próximo dia 30, acontece o
show "Sorriso Maroto -As Antigas", na Praça do Papa,
em Vitória, e a cada ingresso vendido será doado R$ 5
para saúde oral de crianças, adolescentes e adultos
que vivem em vulnerabilidade social. No Espírito Santo
a ação será realizada em parceria com as produtoras
Aquarius e Booa, e com ONGs da capital capixaba.

* * *

ANDRESSA Vulpi e lido Steffen: parceria fechada para
levar os mais modernos utensílios industriais e
gourmet para a 7a Feinbares

Quem disse?

"Foi horrível, chorei dias". Da atriz Maria PadiIha sobre
racismo sofrido pelo filho de 12 anos.

Felicidades!

Os parabéns da coluna aos aniversariantes de hoje:
Carol Laranja e Luiz Alberto Barcellos.

JUNTINHOS: Katherlinc Torezani e Bruno Colodetti
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Semana começa sem aulas e com muito
trabalho em Alegre
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Redação

Escolas fechadas e aulas suspensas. Imóveis, pontes
e acessos destruídos, problemas de abastecimento de
água, muita lama nas ruas e uma população unida em
solidariedade e disposição. Foi assim que começou
esta segunda-feira (25) de sol entre muitas nuvens em
Alegre.

As chuvas intensas do último fim de semana na
Região Sul do Espírito Santo já contabilizam 19
mortos, segundo a Coordenadoria Estadual de
Proteção e Defesa Civil (Cepdec). Foram 17 registros
em Mimoso do Sul e dois em Apiacá. Seis pessoas
estão desaparecidas.

Leia Também: Chuva no ES: Muniz Freire realiza
força-tarefa

Alegre é uma das cidades que tentam se refazer dos
efeitos trágicos das poéticas "Águas de Março", que
despojaram 535 famílias e atingiram 2.534 pessoas.

"As marcas da destruição ainda estão visíveis e não
será do dia para noite que a vida do alegrense
retornará à normalidade", reconhece o prefeito da
cidade, Nirrô Emerick.

Aulas suspensas e algumas escolas fechadas

A Secretaria Executiva de Educação (SEED) informou
que as aulas estão suspensas a partir desta segunda-
feira (25) em cinco escolas municipais: CEMEI
Carmem Pinto Nogueira da Gama, na Vila do
Sul; EMEIF Domingos Bravo Reinoso, na Vila do
Sul; CEMEI Vanor do Nascimento, em Rive; EMFA
George Abreu Rangel, na Zona Rural e a unidade
de EMUEF Guido Mauri, na Zona Rural.

Segundo o secretário Executivo de Educação,
Wanderson Valadares, essa medida foi adotada para
garantir a segurança e o bem-estar dos alunos e
profissionais da Educação.

"Ressaltamos que as demais unidades escolares
continuarão operando normalmente. As aulas serão
retomadas assim que cada um dos casos de
recuperação das unidades for resolvido", informou.

Suspensão de aulas na UFES e IFES

A Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes)
suspendeu as atividades acadêmicas e administrativas
do campus de Alegre, durante todo o dia.

Por meio de nota, a UFES informa que um
levantamento inicial, realizado pela administração,
constatou prejuízos aos plantios do setor agrícola na
Área Experimental de Rive.

"Também estão sendo levantadas perdas que tenham
sido causadas a estudantes e servidores, para analisar
a melhor forma de repará-las", explicou a nota.

Já o Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
suspendeu as aulas, mas mantém os serviços
administrativos no campus, inclusive para receber
doações e direcionar para as vítimas.

Unidades de Saúde destruídas

Devido aos danos provocados pelas chuvas, duas
unidades de Saúde não apresentam condições de
funcionar em Alegre. As Unidades Básicas de Saúde
da Vila do Sul e da Rua Mizael Barcelos ficaram
destruídas e os funcionários estão ajudando na
limpeza.

Além disso, o local onde funciona o Centro de Atenção
Psicossocial (Caps) também foi tomado pela água. O
mesmo aconteceu com o Almoxarifado Central, onde
se armazenavam os insumos da Saúde Municipal, o
que representa um prejuízo de aproximadamente R$ 8
milhões.

O secretário Executivo de Saúde, Emerson "Mosca"
Alves, informa que os atendimentos desses locais
foram direcionados para as demais unidades de
Saúde.

A Prefeitura de Alegre avalia a possibilidade de
transferir os atendimentos dessas UBS para outro
imóvel nas imediações, para que as pessoas do local
consigam atendimento perto de suas casas.

Mobilidade ainda pode estar comprometida

Uma interdição na BR-482, nos km 35 e 42, entre
Alegre e Guaçuí, foi divulgada pela Defesa Civil, no
Boletim Extraordinário, divulgado no fim da tarde de
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domingo (24).

No restante da cidade, onde pelo menos 14 pontes
foram destruídas e muitos quilômetros de estradas
danificados, alguns pontos ainda requerem cuidado e
atenção de quem transita. Regiões como Roseira e
Lagoa Seca, além de trechos da Rodovia ES-387, que
liga Alegre a Santa Luzia, em Muqui, estão entre as
vias danificadas pelas chuvas.

A ponte que liga a Rua Orozimbo Lima à Rua Mizael
Barcelos, próximo ao Mini Mercado Triângulo (Ary de
Oliveira), está interditada. Engenheiros avaliaram um
possível dano na estrutura, que será melhor avaliado
quando as condições do tempo e o volume de água
permitirem.

A Defesa Civil divulgou um relatório em que aponta
riscos moderados de deslizamentos, que pode afetar
mais de 1.300 casas.

O superintendente da Defesa Civil em Alegre , Carlos
"Japonês" Lemos, disse que o risco é moderado, mas
os efeitos que um deslizamento pode provocar podem
adquirir contornos de tragédia. "O ideal é que as
pessoas não subestimem o poder da natureza e sigam
as orientações das autoridades, para que situações
como a que estamos atravessando não se tornem
ainda mais dramáticas", orientou.

Bancos e órgãos públicos funcionam normalmente

Apesar dos problemas que a população de Alegre
ainda enfrenta devido às chuvas, as agências
bancárias, correios e demais órgãos públicos, que
funcionam na cidade, não divulgaram oficialmente
nenhuma alteração nos horários de funcionamento.

Canais de Prefeitura Municipal de Alegre

A Prefeitura divulgou os canais de atendimento da
Defesa Civil Municipal: (28) 99929-4707 / (28) 3300-
0100, opção 2, ou pelo WhatsApp: (28) 3300-0100.

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/semana-comeca-

sem-aulas-e-com-muito-trabalho-em-alegre/
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Projeto 'Mobilidade Elétrica no Espírito
Santo' é finalizado com lançamento de livro
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A mobilidade elétrica já é uma realidade para os
capixabas e, com a finalização do projeto de pesquisa
científica "Mobilidade Elétrica no Espírito Santo - Um
Projeto de Vanguarda" , o cidadão do Estado pode se
deparar ainda mais com veículos elétricos circulando
pelas ruas. Na noite da última quinta-feira (21),
aconteceu o lançamento do livro que encerra o estudo
financiado pela Fundação de Amparo à Pesquisa e
Inovação do Espírito Santo (Fapes) sobre a viabilidade
técnica da mobilidade elétrica no Estado. O evento foi
realizado na Cidade da Inovação, em Vitória.

O projeto tem como objetivo principal desenvolver
estudos em bases empíricas sobre a mobilidade
elétrica e que possibilitem ao Governo do Estado
realizar políticas de incentivo para o uso de veículos
elétricos, a fim de promover o benefício público aos
cidadãos capixabas. Também visa a estabelecer um
arcabouço estrutural de dados sobre a mobilidade
elétrica, disponibilizado por meio de APIs, que
permitam o desenvolvimento de aplicativos e novos
negócios relacionados ao assunto em questão.

Em 2021, o estudo realizou ainda a entrega de dez
carros elétricos para o Governo do Estado, que são
utilizados na frota da Patrulha Escolar pela Polícia
Militar do Espírito Santo (PMES), em parceria com a
Secretaria da Educação (Sedu). No livro, é possível
conhecer os detalhes de todo o projeto e os resultados
alcançados com as pesquisas que tiveram duração de
30 meses. Clique aqui e acesse .

O projeto de pesquisa conta com o valor global de
cerca de R$ 3,3 milhões. Os recursos são do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia do Espírito
San to /Mob i l i dade  Cap ixaba  pe la  Inovação
(Funcitec/MCI), geridos pela Fapes, numa parceria
com o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), a Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes) e a EDP Smart.

O diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão, participou
do evento e disse estar satisfeito com a conclusão do
projeto de pesquisa. "É uma satisfação poder
participar do encerramento, eu diria até da celebração,
da conclusão do projeto. Um projeto que é financiado
com recursos do Funcitec/MCI, que envolve uma
parceria entre várias instituições, sob a liderança do
Ifes. E é um projeto que nos posiciona na temática da
descarbonização, temática essa que está neste

momento na pauta do Governo do Estado. Então, é
uma ação fomentada pelo Governo, movimentando o
ecossistema de ciência, tecnologia e inovação, e
preparando os capixabas para os desafios que estão
na nossa porta", destacou o diretor-geral.

"Fico muito feliz e parabenizo toda a equipe do projeto
pela produção do livro. Das produções científicas, das
parcerias estabelecidas, dos cursos e as capacitações
no tema de veículos leves e elétricos. Enfim, todos
estão de parabéns, inclusive, a equipe da Fapes que
part ic ipou e acompanhou a execução desse
importante projeto", completou Rodrigo Varejão.

O professor do Ifes Reginaldo Barbosa Nunes
coordenou o estudo e comentou sobre a conclusão do
projeto. "A gente fez um levantamento e acreditamos
que, no caso de veículos que vão ter uma rodagem
acima de 120 quilômetros diários, é altamente
compensador serem elétricos. E mesmo que tenham
que fazer a reposição de energia noturna no próprio
local onde a frota será estacionada, será muito válida
essa transição. Para frotas que vão rodar acima de
120 quilômetros diários, é um excelente negócio. Isso
eu estou falando só em questão de viabilidade
econômica. Agora, além dessa questão, também tem
o quesito de redução de emissões de dióxido de
carbono ou out ros  po luentes" ,  sa l ien tou o
coordenador .

Nunes também afirmou que a meta do projeto foi
alcançada: "o trabalho do projeto era levantar esses
dados, fazer essa análise e apresentar para o Governo
quais os caminhos que eles poderiam seguir. E a
gente apresenta essas análises por meio do livro
demonstrando exatamente qual é o percentual de
utilização de veículos elétricos que seria rentável, que
seria o ideal para que se adotem frotas de carros
elétricos. Também apresentados aonde aplicar isso
nos grandes centros. Políticas que, por exemplo,
podem, no futuro próximo, incentivar uberistas e
taxistas a utilizarem carros elétricos. Isso facilitaria
muito porque são veículos que rodam muito, o que
compensaria economicamente para o dono do veículo
e também para a sociedade capixaba, com a emissão
de menos carbono", frisou.

O projeto e resultados alcançados O projeto de
pesquisa contemplou quatro subprojetos:
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No subprojeto 1, o professor do departamento de
Economia da Ufes Edinilson Silva Felipe coordenou a
pesquisa e concluiu que a transição de veículos
convencionais de combustão interna para os elétricos
vai acontecer, só que em ritmos diferentes para cada
faixa de renda da população. "Para as faixas de renda
maiores será rápido, mas para outras faixas de renda
média e baixa, percebemos que essa transição só
acontece se ela for incentivada. Então, é preciso criar
mecanismos de incentivos para que isso aconteça.
Nesse sentido, o que a gente percebeu é que precisa
ser desenhado um conjunto de incentivos fiscais e não
fiscais para estimular essa transição", explicou o
professor.

"Nos incentivos fiscais, a gente rodou dois modelos.
Um modelo de redução do ICMS ou isenção do ICMS
para o carro elétrico e, no outro modelo, a isenção ou
redução do IPVA. A ideia é que quem for consumir um
carro elétrico pague menos imposto e, com isso, o
preço do carro final cai. Vimos que 19 países já
utilizam desses incentivos. E vale ressaltar que essa
transição vai acontecer por força da mudança
climática, mas a velocidade dela pode não se deixar
acontecer por si só, pode não ser suficiente em
relação aos desafios que a gente tem. Notamos que
dado uma taxa de crescimento da participação do
carro elétrico na frota total, esses incentivos fiscais
aumentariam em 50% a velocidade de transição",
continuou Edinilson Silva Felipe.

O docente explicou ainda que outras ações também
podem ser associadas aos incentivos fiscais, como,
por exemplo, a redução do valor de seguro dos
veículos, a isenção de pedágios, as reservas em
estacionamentos, entre outros.

Já no subprojeto 2, foram implantados eletropostos
para abastecimento de veículos elétricos em diversos
locais: Cachoeiro de Itapemirim, Guarapari, Linhares,
Nova Venécia, São Mateus, Venda Nova do Imigrante
e Vitória. Além da instalação de um parque de
eletropostos na Sedu, com a capacidade de atender
nove veículos para a carga de 7.4 KVA, que são os
carros da patrulha escolar e fazem parte do subprojeto
3.

No subprojeto 4, para ser realizada as análises
técnicas e de monitoramento da frota e dos
eletropostos, a equipe desenvolveu uma espécie de
aplicativo para armazenar os dados e gerar relatórios
de gestão. "Nós, da equipe de telemetria, construímos
um protótipo para extrair informações dos veículos
elétricos e ter subsídios. Tanto a questão de desgaste,
consumo e autonomia. Criamos um back-end , que é
um serviço base para fazer coleta dos dados e
armazenar  em bancos de dados.  Uma vez
armazenados em bancos de dados, a gente pode

construir APIs para que esses dados possam ser
consumidos pelo Governo do Estado e outras
instituições, caso haja necessidade", ressaltou o
coordenador do projeto, Reginaldo Nunes.

O projeto também resultou na criação e melhoria da
infraestrutura de vários laboratórios da Ufes e do Ifes
na área de mobilidade elétrica, além da melhoria da
infraestrutura de carregamento de veículos elétricos
com os eletropostos; a publicação de mais de dez
artigos e trabalhos em congressos, e a produção de 27
trabalhos técnicos, quatro softwares e três produtos.
Também foi realizada a orientação de duas teses de
doutorado, seis dissertações de mestrado, uma
monografia de graduação, quatro trabalhos de
conclusão de curso e uma extensão universitária.

Acesse o livro na íntegra para conhecer mais sobre o
projeto: cl ique aqui Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Fapes

Samantha Nepomuceno

(27) 3636-1867

comunicacao@fapes.es.gov.br

Site: http://www.es.gov.br/Noticia/projeto-mobilidade-

eletrica-no-espirito-santo-e-finalizado-com-lancamento-

de-livro
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Projeto 'Mobilidade Elétrica no Espírito
Santo' é finalizado com lançamento de livro
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Da Redação

A mobilidade elétrica já é uma realidade para os
capixabas e, com a finalização do projeto de pesquisa
científica "Mobilidade Elétrica no Espírito Santo - Um
Projeto de Vanguarda" , o cidadão do Estado pode se
deparar ainda mais com veículos elétricos circulando
pelas ruas. Na noite da última quinta-feira (21),
aconteceu o lançamento do livro que encerra o estudo
financiado pela Fundação de Amparo à Pesquisa e
Inovação do Espírito Santo (Fapes) sobre a viabilidade
técnica da mobilidade elétrica no Estado. O evento foi
realizado na Cidade da Inovação, em Vitória.

O projeto tem como objetivo principal desenvolver
estudos em bases empíricas sobre a mobilidade
elétrica e que possibilitem ao Governo do Estado
realizar políticas de incentivo para o uso de veículos
elétricos, a fim de promover o benefício público aos
cidadãos capixabas. Também visa a estabelecer um
arcabouço estrutural de dados sobre a mobilidade
elétrica, disponibilizado por meio de APIs, que
permitam o desenvolvimento de aplicativos e novos
negócios relacionados ao assunto em questão.

Em 2021, o estudo realizou ainda a entrega de dez
carros elétricos para o Governo do Estado, que são
utilizados na frota da Patrulha Escolar pela Polícia
Militar do Espírito Santo (PMES), em parceria com a
Secretaria da Educação (Sedu). No livro, é possível
conhecer os detalhes de todo o projeto e os resultados
alcançados com as pesquisas que tiveram duração de
30 meses. Clique aqui e acesse .

O projeto de pesquisa conta com o valor global de
cerca de R$ 3,3 milhões. Os recursos são do Fundo
Estadual de Ciência e Tecnologia do Espírito
San to /Mob i l i dade  Cap ixaba  pe la  Inovação
(Funcitec/MCI), geridos pela Fapes, numa parceria
com o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), a Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes) e a EDP Smart.

O diretor-geral da Fapes, Rodrigo Varejão, participou
do evento e disse estar satisfeito com a conclusão do
projeto de pesquisa. "É uma satisfação poder
participar do encerramento, eu diria até da celebração,
da conclusão do projeto. Um projeto que é financiado
com recursos do Funcitec/MCI, que envolve uma
parceria entre várias instituições, sob a liderança do

Ifes. E é um projeto que nos posiciona na temática da
descarbonização, temática essa que está neste
momento na pauta do Governo do Estado. Então, é
uma ação fomentada pelo Governo, movimentando o
ecossistema de ciência, tecnologia e inovação, e
preparando os capixabas para os desafios que estão
na nossa porta", destacou o diretor-geral.

"Fico muito feliz e parabenizo toda a equipe do projeto
pela produção do livro. Das produções científicas, das
parcerias estabelecidas, dos cursos e as capacitações
no tema de veículos leves e elétricos. Enfim, todos
estão de parabéns, inclusive, a equipe da Fapes que
part ic ipou e acompanhou a execução desse
importante projeto", completou Rodrigo Varejão.

O professor do Ifes Reginaldo Barbosa Nunes
coordenou o estudo e comentou sobre a conclusão do
projeto. "A gente fez um levantamento e acreditamos
que, no caso de veículos que vão ter uma rodagem
acima de 120 quilômetros diários, é altamente
compensador serem elétricos. E mesmo que tenham
que fazer a reposição de energia noturna no próprio
local onde a frota será estacionada, será muito válida
essa transição. Para frotas que vão rodar acima de
120 quilômetros diários, é um excelente negócio. Isso
eu estou falando só em questão de viabilidade
econômica. Agora, além dessa questão, também tem
o quesito de redução de emissões de dióxido de
carbono ou out ros  po luentes" ,  sa l ien tou o
coordenador .

Nunes também afirmou que a meta do projeto foi
alcançada: "o trabalho do projeto era levantar esses
dados, fazer essa análise e apresentar para o Governo
quais os caminhos que eles poderiam seguir. E a
gente apresenta essas análises por meio do livro
demonstrando exatamente qual é o percentual de
utilização de veículos elétricos que seria rentável, que
seria o ideal para que se adotem frotas de carros
elétricos. Também apresentados aonde aplicar isso
nos grandes centros. Políticas que, por exemplo,
podem, no futuro próximo, incentivar uberistas e
taxistas a utilizarem carros elétricos. Isso facilitaria
muito porque são veículos que rodam muito, o que
compensaria economicamente para o dono do veículo
e também para a sociedade capixaba, com a emissão
de menos carbono", frisou.

O projeto e resultados alcançados
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O projeto de pesquisa contemplou quatro subprojetos:

Subprojeto 1: Análise econômica para viabilidade de
incentivos fiscais e não fiscais;

Subprojeto 2: Desenvolvimento e suporte de
infraestrutura preliminar de abastecimento de veículos
elétricos;

Subprojeto 3: Aquisição, aplicação e gestão da frota
de veículos leves de patrulha;

Subprojeto 4: Análise técnica e monitoramento ativo
da frota e eletropostos;

No subprojeto 1, o professor do departamento de
Economia da Ufes Edinilson Silva Felipe coordenou a
pesquisa e concluiu que a transição de veículos
convencionais de combustão interna para os elétricos
vai acontecer, só que em ritmos diferentes para cada
faixa de renda da população. "Para as faixas de renda
maiores será rápido, mas para outras faixas de renda
média e baixa, percebemos que essa transição só
acontece se ela for incentivada. Então, é preciso criar
mecanismos de incentivos para que isso aconteça.
Nesse sentido, o que a gente percebeu é que precisa
ser desenhado um conjunto de incentivos fiscais e não
fiscais para estimular essa transição", explicou o
professor.

"Nos incentivos fiscais, a gente rodou dois modelos.
Um modelo de redução do ICMS ou isenção do ICMS
para o carro elétrico e, no outro modelo, a isenção ou
redução do IPVA. A ideia é que quem for consumir um
carro elétrico pague menos imposto e, com isso, o
preço do carro final cai. Vimos que 19 países já
utilizam desses incentivos. E vale ressaltar que essa
transição vai acontecer por força da mudança
climática, mas a velocidade dela pode não se deixar
acontecer por si só, pode não ser suficiente em
relação aos desafios que a gente tem. Notamos que
dado uma taxa de crescimento da participação do
carro elétrico na frota total, esses incentivos fiscais
aumentariam em 50% a velocidade de transição",
continuou Edinilson Silva Felipe.

O docente explicou ainda que outras ações também
podem ser associadas aos incentivos fiscais, como,
por exemplo, a redução do valor de seguro dos
veículos, a isenção de pedágios, as reservas em
estacionamentos, entre outros.

Já no subprojeto 2, foram implantados eletropostos
para abastecimento de veículos elétricos em diversos
locais: Cachoeiro de Itapemirim, Guarapari, Linhares,
Nova Venécia, São Mateus, Venda Nova do Imigrante
e Vitória. Além da instalação de um parque de

eletropostos na Sedu, com a capacidade de atender
nove veículos para a carga de 7.4 KVA, que são os
carros da patrulha escolar e fazem parte do subprojeto
3.

No subprojeto 4, para ser realizada as análises
técnicas e de monitoramento da frota e dos
eletropostos, a equipe desenvolveu uma espécie de
aplicativo para armazenar os dados e gerar relatórios
de gestão. "Nós, da equipe de telemetria, construímos
um protótipo para extrair informações dos veículos
elétricos e ter subsídios. Tanto a questão de desgaste,
consumo e autonomia. Criamos um back-end , que é
um serviço base para fazer coleta dos dados e
armazenar  em bancos de dados.  Uma vez
armazenados em bancos de dados, a gente pode
construir APIs para que esses dados possam ser
consumidos pelo Governo do Estado e outras
instituições, caso haja necessidade", ressaltou o
coordenador do projeto, Reginaldo Nunes.

O projeto também resultou na criação e melhoria da
infraestrutura de vários laboratórios da Ufes e do Ifes
na área de mobilidade elétrica, além da melhoria da
infraestrutura de carregamento de veículos elétricos
com os eletropostos; a publicação de mais de dez
artigos e trabalhos em congressos, e a produção de 27
trabalhos técnicos, quatro softwares e três produtos.
Também foi realizada a orientação de duas teses de
doutorado, seis dissertações de mestrado, uma
monografia de graduação, quatro trabalhos de
conclusão de curso e uma extensão universitária.

Acesse o livro na íntegra para conhecer mais sobre o
projeto: cl ique aqui Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Fapes

Samantha Nepomuceno

(27) 3636-1867

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://hojees.com.br/projeto-mobilidade-eletrica-

no-espirito-santo-e-finalizado-com-lancamento-de-livro/
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Agifes abre inscrições para mentorias em
propriedade intelectual. - IFES (Últimas

notícias.)
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Por Editor

A Agência de Inovação do Instituto Federal do
Espírito Santo (Agifes) e o Instituto Nacional da
Propriedade Industrial (INPI) estão com inscrições
abertas para o Programa de Mentor ias em
Propriedade Intelectual (PMPI) de 2024. As inscrições
são gratuitas e possuem prazo de fluxo contínuo,
podendo ser realizadas através do formulário
disponível em bit. ly/PMPI-Agifes.

O programa de mentoria é destinado a equipes de até
c inco pessoas ou indivíduos,  formados por
pesquisadores, servidores, alunos ou empreendedores
incubados no Ifes. No entanto, é necessário que pelo
menos um membro do grupo tenha feito ou esteja
cursando o curso "Uso da Propriedade Intelectual em
Negócios de Base Tecnológica", promovido pelo INPI,
ou já possua conhecimento prévio em propriedade
intelectual. Durante o programa, os mentorandos
deverão definir suas expectativas, objetivos e metas
para a elaboração do "Plano de Trabalho".

Este programa é recomendado para grupos de
pesquisas,  pesquisadores com regist ros de
propriedade intelectual que buscam aprimorá-los,
alunos envolvidos em pesquisas Pibic e Pibit, TCCs e
dissertações com potencial para registrar PI, e para o
público interno do Ifes que possua trabalhos
tecnológicos inovadores com aplicação industrial.

Para aqueles que ainda não possuem conhecimento
básico em propriedade intelectual, o INPI oferece o
curso de nivelamento "Uso da Propriedade Intelectual
em Negócios de Base Tecnológica". Este curso
gratuito, ministrado à distância e com carga horária de
20 horas, tem como objetivo capacitar profissionais de
empresas e Instituições Científicas, Tecnológicas e de
Inovação (ICTs) na temática da propriedade
intelectual, especialmente no campo das patentes.

Além disso, o PMPI tem como propósito fomentar o
uso do sistema de propriedade intelectual por parte
das empresas e ICTs mentoradas, auxiliando no
processo de identificação de novos pedidos de PI no
Brasil. O programa oferece formação e orientação
para aqueles que necessitam de suporte, contribuindo

para a redução dos riscos da inovação.

Para mais informações sobre o PMPI e para
esclarecer dúvidas, os interessados podem entrar em
contato através do e-mail [email protected] . Aproveite
essa oportunidade de aprimorar seus conhecimentos e
potencializar sua atuação na área de propriedade
intelectual. Acesse também a agenda de cursos
ofertados pelo INPI para expandir ainda mais seus
horizontes nesse campo tão importante para a
inovação.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/agifes-abre-

inscricoes-para-mentorias-em-propriedade-intelectual-

ifes/
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Campi do Ifes assinam acordos para dupla
diplomação em Portugal. - IFES (Últimas

notícias.)
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Por Editor

Recentemente, seis campi do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) estabeleceram acordos de
cooperação com o Instituto Politécnico de Portalegre
(IPP), em Portugal. Esses acordos visam oferecer aos
alunos a oportunidade de participar de um programa
de dupla diplomação, abrangendo os cursos de
Administração e Agronomia.

O bacharelado em Administração dos campi Barra de
São Francisco, Centro-Serrano, Colatina, Linhares e
Venda Nova do Imigrante, juntamente com a
graduação em Agronomia do Campus Itapina, foram
os selecionados para participar deste programa. A
seleção dos estudantes será feita por meio de editais
próprios de cada campus.

No programa de dupla diplomação, os alunos de
Administração cursarão o Mestrado em Gestão de
Pequenas e Médias Empresas no IPP, enquanto os
alunos de Agronomia do Campus Itapina participarão
do Mestrado em Agricultura Sustentável. O Campus
Barra de São Francisco já lançou seu edital de
seleção, com inscrições abertas de 1º a 10 de abril e
um período de mobilidade internacional de um ano, de
setembro de 2024 a setembro de 2025.

Nágila Moraes, assessora de Relações Internacionais
do Ifes, destacou que os acordos com instituições
portuguesas, como o IPP, surgiram a partir de uma
visita dos diretores-gerais do Ifes a Portugal em
outubro de 2023. Além da dupla diplomação, os
acordos preveem mobilidade de curta duração,
pesquisas em conjunto e oportunidades para alunos
portugueses estudarem no Brasil.

A dupla diplomação oferecida pelo programa concede
aos estudantes um título da instituição de origem e um
t í tu lo  da  ins t i tu i ção  an f i t r i ã ,  permi t indo  o
reconhecimento da habilitação acadêmica em ambos
os países. O aluno, ao concluir sua dissertação de
mestrado, receberá tanto o diploma de bacharel
quanto de mestre.

Além dos campi envolvidos no acordo com o IPP, o
Ifes já possui outras parcerias de dupla diplomação

com instituições portuguesas, como o Campus Vila
Velha e o Politécnico de Bragança para Engenharia
Química, e o Campus Ibatiba e o Politécnico de
Portalegre para Engenharia Ambiental.

Os projetos de dupla diplomação são baseados no
reconhecimento recíproco das instituições e de suas
formações, garantindo a qualidade acadêmica por
meio de processos de avaliação e acreditação
externos realizados em ambos os países.

A iniciativa do Ifes em estabelecer esses acordos de
cooperação internacional com instituições de renome
em Portugal fortalece a formação acadêmica dos
estudantes, proporcionando uma experiência
enriquecedora e promovendo a troca de conhecimento
entre as instituições e os países envolvidos.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo
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Evento mostrará vagas de trabalho e estudo
no Canadá - IFES (Últimas notícias.)

 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Ter, 26 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Editor

A jornada Québec Brasil será realizada no dia 27 de
março, às 11h, no Teatro do Campus Vitória. A
iniciativa, promovida pela Québec Internacional em
parceria com o Núcleo de Relações Internacionais do
Campus e a Assessoria de Relações Internacionais do
I fes  (Ar in te r ) ,  tem como ob je t i vo  d ivu lgar
oportunidades de trabalho no Canadá, especialmente
nas áreas de Alimentos, Engenharia, Industrial,
Tecnologia da Informação e Saúde e Serviços Sociais.

Além das vagas de trabalho, serão apresentadas
também possibilidades de estudos técnicos ou
universitários em instituições da região. O evento será
transmitido ao vivo no canal do Cefor no YouTube,
proporcionando acesso a um público mais amplo
interessado nessas oportunidades.

Para mais informações sobre as vagas disponíveis e
para participar da jornada Québec Brasil,  os
interessados podem acessar a página do programa. A
participação no evento pode ser uma excelente
oportunidade para quem busca novas experiências
profissionais e acadêmicas no exterior.

Não perca a oportunidade de saber mais sobre as
possibilidades oferecidas pela Québec Internacional e
pelo Ifes. Prepare-se para alavancar a sua carreira e
ampliar os seus horizontes, explorando novas
oportunidades de trabalho e estudos no Canadá. A
jornada Québec Brasil promete ser um evento
enriquecedor e inspirador para todos os participantes.

Fique por  dentro de todas as novidades e
oportunidades apresentadas durante a jornada.
Acesse o site do programa e inscreva-se para garantir
a sua participação. Não deixe essa chance passar e
esteja preparado para dar o próximo passo em sua
carreira profissional e acadêmica. A Québec
Internacional e o Ifes estão de portas abertas para te
ajudar a alcançar seus objetivos no exterior.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo
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Ifes Barra de São Francisco lança Edital para
mobilidade internacional dentro do programa

de dupla diplomação
 

SITE BARRA / SÃO MATEUS / ES. Ter, 26 de Março de 2024
IFES GERAL

O Ifes campus Barra de São Francisco torna público
EDITAL DG Nº 05/2024 para mobilidade internacional
dentro do programa de dupla diplomação entre o
Instituto Politécnico de Portalegre (IPP) em Portugal e
o Instituto Federal do Espírito Santo - campus Barra
de São Francisco.

O processo de seleção visa o preenchimento de 1
(uma) vaga + 1 vaga CR (cadastro de reserva) para a
dupla diplomação.

Para se candidatar o aluno precisa ter cumprido no
mínimo 80% da carga horária total do curso de
Bacharelado em Administração.

O aluno selecionado cursará em Portugal o curso de
mestrado em Gestão de Pequenas e Médias
Empresas no Instituto Politécnico de Portalegre em
Portugal.

O estudante classificado, receberá uma ajuda de
custos no valor de R$25.000,00 (vinte e cinco mil
r e a i s )  t e m  o  o b j e t i v o  p r o p o r c i o n a r  u m a
complementação aos custos do programa, como:
compra de passagens, seguros, hospedagem/moradia,
alimentação e os demais custos vinculados à
realização do curso.

A duração do período de mobilidade internacional para
a dupla diplomação será de 1 (um) ano, considerando
o período de setembro de 2024 a setembro de 2025
incluindo neste período o tempo necessário para a
entrega do Trabalho de Conclusão de Curso do Ifes e
a defesa pública.

As inscrições vão de 01 a 10/04/2024 através de envio
de documentos para nri.bsf@ifes.edu.br

Edital

Anexo I (Formulário de inscrição)

Anexo II (Ficha de pontuação)

Site: https://sitebarra.com.br/v8/ifes-barra-de-sao-
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Ifes apresenta nova Plataforma de Parcerias.
- IFES (Últimas notícias.)

 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Ter, 26 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Editor

A Plataforma de Parcerias lançada pela Pró-Reitoria
de Extensão (Proex) do Instituto Federal do Espírito
Santo tem como principal objetivo dar mais visibilidade
às parcerias da instituição e promover um maior
impacto nas interações com outras organizações. O
novo site, disponível em https://parcerias.ifes.edu.br/,
visa divulgar as ações de Pesquisa e Extensão
realizadas em conjunto com instituições públicas e
privadas, além de facilitar a interação com possíveis
parceiros.

O projeto, desenvolvido pela Diretoria de Relações
Empresariais e Extensão Comunitária da Proex em
colaboração com o Laboratório de Extensão em
Desenvolvimento de Soluções do Ifes Campus
Colatina (Leds), conta com um coordenador local em
cada campus responsável por gerir as parcerias e
alimentar a plataforma com informações relevantes.
Isso permite um acompanhamento mais eficiente dos
indicadores, possibilitando a avaliação tanto qualitativa
quanto quantitativa do impacto das parcerias, incluindo
o públ ico atendido,  inst i tu ições envolv idas,
investimentos realizados, projetos em andamento e
concluídos, entre outros aspectos.

As parcerias do Ifes são regidas pela Resolução CS nº
205/2023, aprovada em novembro de 2023, que
estabelece os procedimentos para a formalização de
parcerias e serve como guia para as ações a serem
tomadas.

Um treinamento para os coordenadores locais da
Plataforma de Parcerias Ifes está programado para o
dia 3 de abril, das 9 às 12 horas, e será realizado de
forma online. Além disso, serão disponibilizados três
manuais da plataforma, um para o perf i l  de
Administrador, outro para o perfil de coordenador e um
terceiro para as instituições externas, com instruções
detalhadas sobre como cada parte pode cadastrar
uma proposta de parceria na plataforma.

Com essa nova iniciativa, o Ifes busca estreitar ainda
mais seus laços com outras instituições, ampliar seu
alcance e impacto nas atividades de Pesquisa e
Extensão, e fomentar uma maior colaboração em prol
do desenvolvimento acadêmico e social. O lançamento
da Plataforma de Parcerias representa um passo
importante nesse sentido, facilitando o acesso e a

gestão das parcerias e fortalecendo as relações entre
as diversas entidades envolvidas.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo
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Aqui Cariacica | Posto de testagem da Covid-
19 passa a funcionar no Ifes com 100 testes

por dia
 

DON OLEARI / ES. Ter, 26 de Março de 2024
IFES CARIACICA

By  Don Oleari

Testagem da Covid-19

A Secretaria da Saúde (Sesa) vai ofertar testagem da
Covid-19 no campus do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) de Cariacica, que funciona no bairro Itacibá.

O atendimento ao público no novo local será
de segunda a sexta-feira, das 08 às 17h, com a oferta
de 100 testes por dia.

O posto de testagem no Terminal de Laranjeiras, no
município da Serra, permanece em funcionamento
com oferta do exame de Covid-19.

Com o teste rápido, o resultado é liberado em
aproximadamente 15 minutos.

Já as atividades do posto de testagem que funcionava
no Aeroporto de Vitória foram encerradas a pedido da
gestão do local.

A Sesa ressalta o compromisso do Governo do Estado
na realização do diagnóstico para Covid-19 como
estratégia de controle da doença.

Dessa forma, reforça que os usuários podem se dirigir
às Unidades Básicas de Saúde (UBS) ou demais
espaços dos municípios para que seja feita a coleta do
material e envio ao Lacen/ES.

* Pontos de testagem Covid-19 da Sesa:

IFES Cariacica

Rod. Governador José Sette, 184, Itacibá, Cariacica

Atendimento: segunda a sexta-feira, das 08 às 17
horas.

Terminal de Laranjeiras

Av. Eldes Scherrer Souza, Parque Residencial
Laranjeiras, Serra

Atendimento: segunda a sexta-feira, das 08 às 17
horas.

Edição, Don Oleari - [email protected] - e Regina
Trindade

http://www.facebook.com/oswaldo.oleariouoleare -
https://twitter.com/donoleari

Com Assessoria de Comunicação da Sesa

Kleber Galvêas | Escolhendo panelas Capixabas
(parte 1)

Famílias e empreendedores dos municípios atingidos
pelas fortes chuvas vão receber apoio do Governo do
Estado

Anilson Ferreira | Primeira regata do ano será dia 7 de
abril no circuito tradicional em frente ao Penedo na
baía de Vitória/ES

Luiz Felipe Bazzo | Fechamento de mercado: a bolsa,
o dólar

Aqui Praia do Canto - Novo comando: Fred Perini
Muniz se despede e apresenta a Damian Sadovsky a
nova diretoria da Asociação de Moradores da P. do
Canto
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Conselheiros de inovação tomam posse em
Colatina

 

DIÁRIO DE NOTÍCIAS  / ES - GERAL - pág.: 04. Ter, 26 de Março de 2024
IFES GERAL

Colatina empossa os membros titulares e suplentes do
Conselho Municipal de Inovação (Cminova).

O ecossistema de inovação de Colatina ganhou mais
um capítulo na segunda-feira, dia 25 de março.
Tomaram posse os titulares e suplentes do Conselho
Municipal de Inovação (Cminova).

Participaram do evento de posse o prefeito municipal
de Colatina, Guerino Balestrassi (MDB), e o secretário
municipal de Ciência Tecnologia e Inovação, Edvaldo
Vieira. As autoridades presentes entregaram aos
novos membros do Conselho o certificado de posse.

O conselho municipal de Inovação foi criado por meio
da Lei 7.128/2023 e os conselheiros devem trabalhar
juntos para a difusão e fomento da inovação em
Colatina.

E m p r e s á r i o s ,  c o m e r c i a n t e s ,  p r o f e s s o r e s ,
pesquisadores, servidores públicos e inovadores
assumiram o compromisso de discutir e aprovar
projetos eficazes para a geração de emprego, renda e
garantir qualidade de vida para a população
colatinense.

"Nossa cidade deve crescer de maneira saudável,
equilibrada, proporcionando aos moradores segurança
e qualidade de vida. E isso a Inovação pode fazer
muito bem", disse o prefeito de Colatina Guerino
Balestrassi.

A criação do Cminova permitirá a gestão dos recursos
a serem repassados pelo Fundo Municipal de
Inovação, em que os membros irão aprovar os
projetos, obras e iniciativas a serem contempladas.

O conselho é formado por representantes das
seguintes entidades: - Secretaria Municipal de Ciência
Tecnologia e Inovação; - Secretaria Municipal de
Educação; - Secretaria Municipal de Desenvolvimento
Econômico; - Câmara Municipal de Vereadores; -
Associação Empresarial de Colatina e Região
(Assedic); - Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL); -
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) Campus
Colatina; - Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes)
Campus Itapina; - Centro Universitário do Espírito
Santo (Unesc); - Centro Universitário Castelo Branco
(Uni- CB
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Conselheiros de inovação tomam posse em
Colatina

 

JORNAL DA SERRA /  ES - CIDADE - pág.: 04. Ter, 26 de Março de 2024
IFES GERAL

Colatina empossa os membros titulares e suplentes do
Conselho Municipal de Inovação (Cminova).

O ecossistema de inovação de Colatina ganhou mais
um capítulo na segunda-feira, dia 25 de março.
Tomaram posse os titulares e suplentes do Conselho
Municipal de Inovação (Cminova).

Participaram do evento de posse o prefeito municipal
de Colatina, Guerino Balestrassi (MDB), e o secretário
municipal de Ciência Tecnologia e Inovação, Edvaldo
Vieira. As autoridades presentes entregaram aos
novos membros do Conselho o certificado de posse.

O conselho municipal de Inovação foi criado por meio
da Lei 7.128/2023 e os conselheiros devem trabalhar
juntos para a difusão e fomento da inovação em
Colatina.

E m p r e s á r i o s ,  c o m e r c i a n t e s ,  p r o f e s s o r e s ,
pesquisadores, servidores públicos e inovadores
assumiram o compromisso de discutir e aprovar
projetos eficazes para a geração de emprego, renda e
garantir qualidade de vida para a população
colatinense.

"Nossa cidade deve crescer de maneira saudável,
equilibrada, proporcionando aos moradores segurança
e qualidade de vida. E isso a Inovação pode fazer
muito bem", disse o prefeito de Colatina Guerino
Balestrassi.

A criação do Cminova permitirá a gestão dos recursos
a serem repassados pelo Fundo Municipal de
Inovação, em que os membros irão aprovar os
projetos, obras e iniciativas a serem contempladas.

O conselho é formado por representantes das
seguintes entidades: - Secretaria Municipal de Ciência
Tecnologia e Inovação; - Secretaria Municipal de
Educação; - Secretaria Municipal de Desenvolvimento
Econômico; - Câmara Municipal de Vereadores; -
Associação Empresarial de Colatina e Região
(Assedic); - Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL); -
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) Campus
Colatina; - Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes)
Campus Itapina; - Centro Universitário do Espírito
Santo (Unesc); - Centro Universitário Castelo Branco
(Uni- CB
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Conselheiros de inovação tomam posse em
Colatina
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Colatina empossa os membros titulares e suplentes do
Conselho Municipal de Inovação (Cminova).

O ecossistema de inovação de Colatina ganhou mais
um capítulo na segunda-feira, dia 25 de março.
Tomaram posse os titulares e suplentes do Conselho
Municipal de Inovação (Cminova).

Participaram do evento de posse o prefeito municipal
de Colatina, Guerino Balestrassi (MDB), e o secretário
municipal de Ciência Tecnologia e Inovação, Edvaldo
Vieira. As autoridades presentes entregaram aos
novos membros do Conselho o certificado de posse.

O conselho municipal de Inovação foi criado por meio
da Lei 7.128/2023 e os conselheiros devem trabalhar
juntos para a difusão e fomento da inovação em
Colatina.

E m p r e s á r i o s ,  c o m e r c i a n t e s ,  p r o f e s s o r e s ,
pesquisadores, servidores públicos e inovadores
assumiram o compromisso de discutir e aprovar
projetos eficazes para a geração de emprego, renda e
garantir qualidade de vida para a população
colatinense.

"Nossa cidade deve crescer de maneira saudável,
equilibrada, proporcionando aos moradores segurança
e qualidade de vida. E isso a Inovação pode fazer
muito bem", disse o prefeito de Colatina Guerino
Balestrassi.

A criação do Cminova permitirá a gestão dos recursos
a serem repassados pelo Fundo Municipal de
Inovação, em que os membros irão aprovar os
projetos, obras e iniciativas a serem contempladas.

O conselho é formado por representantes das
seguintes entidades: - Secretaria Municipal de Ciência
Tecnologia e Inovação; - Secretaria Municipal de
Educação; - Secretaria Municipal de Desenvolvimento
Econômico; - Câmara Municipal de Vereadores; -
Associação Empresarial de Colatina e Região
(Assedic); - Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL); -
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) Campus
Colatina; - Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes)
Campus Itapina; - Centro Universitário do Espírito
Santo (Unesc); - Centro Universitário Castelo Branco
(Uni- CB
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"Unidos pelo Sul do ES": Ifes recebe
doações para ajudar vítimas das chuvas

(Espírito Santo)
 

CAPIXABA REPORTER / VITÓRIA /ES. Ter, 26 de Março de 2024
IFES CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM

Redação

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) lançou a
campanha "Unidos pelo Sul do ES" para apoiar as
vítimas das intensas chuvas que atingiram o sul do
estado no último final de semana. A iniciativa, em
parceria com o Governo do Estado, visa arrecadar
doações para auxiliar as famílias desabrigadas devido
aos temporais.

Todas as unidades do Ifes estão abertas para receber
doações de alimentos não perecíveis, água potável,
roupas, cobertores, produtos de higiene pessoal,
materiais de limpeza, colchões, roupas de cama e
fraldas descartáveis. Esses itens serão destinados ao
Campus Cachoeiro de Itapemirim, que será
responsável pela distribuição às famílias atingidas
pelas chuvas na região.

Confira os locais para doação:

Site: https://capixabareporter.com.br/espirito-

santo/2024/03/unidos-pelo-sul-do-es-ifes-recebe-

doacoes-para-ajudar-vitimas-das-chuvas/
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Chuvas em Alegre: Semana começa sem
aulas e com muito trabalho (Em: Educação)

 

RADAR 365 /  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Ter, 26 de Março de 2024
IFES GERAL

Publicado por: Assessoria de Comunicação

Escolas fechadas e aulas suspensas. Imóveis, pontes
e acessos destruídos, problemas de abastecimento de
água, muita lama nas ruas e uma população unida em
solidariedade e disposição.

Foi assim que começou esta segunda-feira (25) de sol
entre muitas nuvens em Alegre .

As chuvas intensas do último fim de semana, na
Região Sul do Espírito Santo já contabilizam 19
mortos, segundo a Coordenadoria Estadual de
Proteção e Defesa Civil (Cepdec) .

Foram 17 registros em Mimoso do Su l e dois em
Apiacá . Seis pessoas estão desaparecidas.

Alegre é uma das cidades que tentam se refazer dos
efeitos trágicos das poéticas "Águas de Março", que
despojaram 535 famílias e atingiram 2.534 pessoas.

"As marcas da destruição ainda estão visíveis e não
será do dia para noite que a vida do alegrense
retornará à normalidade", reconhece o prefeito da
cidade Nirrô Emerick.

LEIA TAMBÉM: Chuvas: Destruição, prejuízos e 2.324
pessoas atingidas

A Secretaria Executiva de Educação (SEED) ,
informou que as aulas estão suspensas a partir desta
segunda-feira (25) em cinco escolas municipais:

CEMEI Carmem Pinto Nogueira da Gama, na Vila do
Sul.

EMEIF Domingos Bravo Reinoso, na Vila do Sul.

CEMEI Vanor do Nascimento, em Rive.

EMFA George Abreu Rangel, na Zona Rural.

EMUEF Guido Mauri, na Zona Rural (Zona Rural)

Segundo o Secretário Executivo de Educação,
Wanderson Valadares, essa medida foi adotada para
garantir a segurança e o bem-estar dos alunos e
profissionais da Educação .

"Ressaltamos que as demais unidades escolares
continuarão operando normalmente. As aulas serão
retomadas assim que cada um dos casos de
recuperação das unidades for resolvido", informou.

A Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes)
suspendeu as atividades acadêmicas e administrativas
do campus de Alegre, durante todo o dia.

Por meio de nota, a UFES informa que um
levantamento inicial, realizado pela administração
constatou prejuízos aos plantios do setor agrícola na
Área Experimental de Rive .

"Também estão sendo levantadas perdas que tenham
sido causadas a estudantes e servidores, para analisar
a melhor forma de repará-las", explicou a nota.

Já o Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) ,
suspendeu as aulas, mas mantém os serviços
administrativos no campus, inclusive para receber
doações e direcionar para as vítimas.

Devido aos danos provocados pelas chuvas, duas
unidades de Saúde não apresentam condições de
funcionar, em Alegre . As Unidades Básicas de Saúde
da Vila do Sul e da Rua Mizael Barcelos, ficaram
destruídas e os funcionários estão ajudando na
limpeza.

Além disso, o local onde funciona o Centro de Atenção
Psicossocial (Caps) também foi tomado pela água.

O mesmo aconteceu com o Almoxarifado Central onde
se armazenava os insumos da Saúde Municipal, o que
representa um prejuízo de aproximadamente R$ 8
milhões.

O Secretário Executivo de Saúde, Emerson "Mosca"
Alves, informa que os atendimentos desses locais
foram direcionados para as demais unidades de
Saúde.

A Prefeitura de Alegre avalia a possibilidade de
transferir os atendimentos dessas UBS para outro
imóvel nas imediações, para que as pessoas do local
consigam atendimento perto de suas casas.

Uma interdição na BR-482, nos km 35 e 42, entre
Alegre e Guaçuí foi divulgada pela Defesa Civil , no
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Boletim Extraordinário, divulgado no fim da tarde de
domingo (24).

No restante da cidade, onde pelo menos 14 pontes
foram destruídas e muitos quilômetros de estradas
danificados, alguns pontos ainda requerem cuidado e
atenção de quem transita.

Regiões como Roseira e Lagoa Seca , além de
trechos da Rodovia ES-387 , que liga Alegre a Santa
Luzia, em Muqui, estão entre as vias danificadas pelas
chuvas.

A ponte que liga a Rua Orozimbo Lima à Rua Mizael
Barcelos, próximo ao Mini Mercado Triângulo (Ary de
Oliveira) está interditada.

Engenheiros avaliaram um possível dano na estrutura,
que será melhor avaliado quando as condições do
tempo e o volume de água permitirem.

A Defesa Civi l divulgou um relatório em que aponta
riscos moderado de deslizamentos, que pode afetar
mais de 1.300 casas.

O Superintendente da Defesa Civil em Alegre, Carlos
"Japonês" Lemos, disse que o risco é moderado, mas
os efeitos que um deslizamento pode provocar podem
adquirir contornos de tragédia.

"O ideal é que as pessoas não subestimem o poder da
natureza e sigam as orientações das autoridades, para
que situações como a que estamos atravessando não
se tornem ainda mais dramáticas", orientou.

Apesar dos problemas que a população de Alegre
ainda enfrenta por causa das chuvas, as agências
bancárias, correios e demais órgãos públicos, que
funcionam na cidade, não divulgaram oficialmente
nenhuma alteração nos horários de funcionamento.

Telefone: (28) 99929-4707 ou (28) 3300-0100, opção
2.

Whatsapp: (28) 3300-0100

Site: https://radar365.com.br/chuvas-em-alegre-semana-

comeca-sem-aulas-e-com-muito-trabalho/
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Ufes recebe dois eventos de inovação e
tecnologia a partir desta terça-feira (26)

 

GRAFITTI NEWS / VITÓRIA / ES. Ter, 26 de Março de 2024
IFES GERAL

@equipeGN

Uma extensa programação voltada para inovação e
tecnologia vai movimentar o campus de Goiabeiras da
Ufes. Nas próximas terça e quarta-feira, dias 26 e 27,
a Universidade recebe a 5ª Conferência Estadual de
Inovação e Tecnologia e a 2ª edição da InovaES -
Feira para o Movimento de Cidades Inteligentes e
Inovadoras, reunindo empresas, projetos e debates
focados em estimular iniciativas transformadoras na
região.

Os eventos têm apoio do Governo do Espírito Santo,
por meio da Secretaria da Ciência, Tecnologia,
Inovação e Educação Prof issional (Sect i) ,  e
organização do Programa InovaPOP. As inscrições
são gratuitas e estão abertas por meio deste
formulário .

A Conferência reúne diversos atores envolvidos no
cenário da ciência, tecnologia e inovação em nível
estadual, que debaterão temas como investimentos
em pesquisa, formação de recursos humanos
qualificados, incentivo à inovação nas empresas,
parcerias público-privadas, entre outros. A partir das
contribuições dos participantes, será construído um
documento a ser apresentado na edição nacional do
evento, prevista para acontecer em julho, em Brasília.

Abertura

A solenidade de abertura será realizada no Teatro
Universitário, a partir das 8 horas, com as presenças
do governador do estado, Renato Casagrande; do
reitor nomeado da Ufes, Eustáquio de Castro; do
secretário estadual de Ciência, Tecnologia, Inovação e
Educação Profissional, Bruno Lamas; do diretor-geral
da Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), Rodrigo Varejão; do reitor do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), Jadir Pela;
e do presidente do Sindicato das Empresas
Particulares de Ensino do Espírito Santo (Sinepe),
Bruno Del Caro.

Além da abertura do evento, Eustáquio de Castro
participará de duas mesas de debate na Conferência:
Diretrizes para um programa de CT&I para o estado do
Espírito Santo e Formação e capacitação de recursos
humanos qualificados na área de ciência, tecnologia e
inovação.

O diretor de Inovação Tecnológica da Ufes, Anilton
Salles, também será um dos palestrantes do seminário
que abordará o tema Colaboração entre instituições de
ciência, tecnologia e inovação e empresas em projetos
inovadores, incluindo apoio por meio de parques
tecnológicos.

As mesas de discussão acontecerão na terça e na
quarta-feira, no Teatro Universitário, no Laboratório de
Pesquisa e Desenvolvimento de Metodologias para
Análise de Petróleos (LabPetro), na Biblioteca Central
e no Centro de Ciências Exatas (CCE). Veja aqui a
programação completa.

Projetos inovadores

A InovaES estará localizada nas tendas montadas ao
lado do Teatro. A feira reunirá mais de 20 startups
brasileiras, que apresentarão projetos sustentáveis e
inovadores para o desenvolvimento das cidades. Um
dos estandes abrigará o Espaço Empreendedor da
Ufes , onde serão apresentados trabalhos de quatro
empresas incubadas, incluindo o carro autônomo da
Universidade, Iara, desenvolvido pelo Laboratório de
Computação de Alto Desempenho (LCAD). Além da
exposição, haverá o sorteio de um passeio no carro
para os visitantes.

Texto: Leandro Reis

Site: https://grafittinews.com.br/ufes-recebe-dois-

eventos-de-inovacao-e-tecnologia-a-partir-desta-terca-

feira-26/
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Força Aérea Mateense está com inscrições
abertas até 2 de abril
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As inscrições para o processo seletivo dos novos
membros da Força Aérea Mateense (FAM) já estão
abertas e prosseguem até o dia 2 de abril. A FAM é
um projeto de extensão do campus de São Mateus do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), que tem o
objetivo de fabricar aeronave rádio controlada não
tripulada, em geral, para participar de competição
nacional, a SAE Brasil Aerodesign. A FAM existe
desde 2015.

O grupo é vinculado ao curso de Engenharia
Mecânica, mas podem se inscrever estudantes de
outros cursos de graduação, de instituições públicas
ou privadas, de São Mateus e de outros municípios do
Norte do Estado.

Conforme o cronograma do processo seletivo
apresentado pela FAM, a segunda etapa, pós-
inscrição, são as entrevistas que começaram nesta
segunda- feira (25) e se estendem até o dia 8 de abril.

Segundo a FAM, dos dias 1º a 15 de abril haverão
dinâmicas em grupo com os inscritos. O resultado será
apresentado no dia 17 de abril. As inscrições podem
ser realizadas de forma online.

FAM A Força Aérea Mateense foi fundada em 2015 e,
desde 2019, a equipe participa da SAE Brasil
Aerodesign, uma competição que desafi a estudantes
de engenharia a demonstrarem suas habilidades e
conhecimentos de aeronáutica por meio de aplicações
práticas e da competição entre equipes.

Os estudantes mateenses participaram em 2023 da
25º SAE Brasil Aerodesign competindo com outras 55
equipes, dentre elas, duas do exterior -uma da Suécia
e a outra do México. O modelo construído e
apresentado no ano passado possuía dois metros e
meio de envergadura, de uma ponta da asa à outra, e
um metro e vinte centímetros de comprimento, da
ponta da frente até a calda

Desde 2019 a Força Aérea Mateense participa da
competição nacional SAE Brasil Aerodising.
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Fapes marca presença na 5ª Conferência
Nacional de Ciência, Tecnologia e Inovação

- Edição Espírito Santo (Estado)
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O evento teve início nessa terça-feira (26) e segue
com programação até esta quarta-feira (27), com
participação gratuita mediante inscrição prévia.

Teve início a 5ª Conferência Nacional de Ciência,
Tecnologia e Inovação (CT o reitor da Ufes, Eustáquio
de Castro; o presidente do Sindicato das Empresas
Particulares de Ensino do Espírito Santo (Sinepe),
Bruno Loyola Del Caro; e o subsecretário de Estado
da Ciência, Tecnologia e Inovação, Neto Barros.

O secretário Bruno Lamas comentou sobre a
participação da Fapes na 1ª mesa-redonda da
conferência. "A Fapes trazendo as suas contribuições,
os seus 20 anos de história para esse debate, a sua
experiência com pesquisa, consciência, a relação com
pesquisadores, isso é fundamental para o ecossistema
de inovação capixaba. A Fapes é uma instituição muito
respeitada no Estado e no Brasil, então, ser painelista,
ser parte da conferência e da primeira mesa mostra o
nosso respeito pela instituição e o papel fundamental
que ela exerce. A ideia aqui é justamente unir a Fapes
com setor produtivo e a academia para sairmos de
mãos dadas com um bom planejamento para a
próxima década", afirmou Bruno Lamas.

Rodrigo Varejão, diretor-geral da Fapes, apresentou
durante o painel o destaque que Espírito Santo vem
alcançando no cenário nacional de CT o reitor da Ufes,
Eustáquio de Castro; o pró-reitor de Pesquisa e Pós-
Graduação do Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), André
Romero; e a subsecretária de Educação Profissional
da Secti, Solange de Souza.

O que é a Conferência Estadual de Ciência,
Tecnologia e Inovação?

O propósito da conferência Estadual é fomentar o
envolvimento dos cidadãos nas discussões sobre
CT&I. As conclusões alcançadas durante o evento
servirão como base para a elaboração de políticas
públicas abrangentes, que promovem a democracia
participativa e impactam no progresso do Estado.

A partir das discussões e propostas apresentadas na
conferência, serão elaborados diretrizes e políticas

que orientem a atuação do governo e de demais
agentes envolvidos no fomento à CT&I no Estado,
contribuindo para o desenvolvimento econômico e
social sustentável da região. Os resultados da
conferência contribuirão na formulação de políticas
públicas abrangentes e para o fortalecimento da
democ rac ia  pa r t i c i pa t i va ,  i n f l uenc iando  o
desenvo l v imen to  do  Esp í r i t o  San to .

Fonte: Samantha Nepomuceno/ Texto: Samantha
Nepomuceno

Site: https://informecapixaba.com.br/fapes-marca-

presenca-na-5a-conferencia-nacional-de-ciencia-

tecnologia-e-inovacao-edicao-espirito-santo/
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Sala de Cinema Canaã envolve o público de
Santa Teresa com exibição gratuita de filmes
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By  Don Oleari

Sala de Cinema Canaã

A estudante Thalita Almeida, de 14 anos, vivenciou
uma experiência inédita: sua primeira vez em uma sala
de cinema.

Ela teve a oportunidade de conhecer a magia do
universo cinematográfico por meio da primeira mostra
de filmes realizada na última sexta-feira (22), no
Auditório do Senac, em Santa Teresa.

A iniciativa denominada Sala de Cinema Canaã,
realizada pela Prefeitura Municipal, por meio da Lei
Paulo Gustavo, e com apoio do Senac Espírito Santo e
do Festival de Cinema de Santa Teresa (FECSTA),
t ransformou o pa lco da ins t i tu ição em um
aconchegante espaço que encantou a estudante e
outros espectadores com a sétima arte.

De acordo com Thalita, que foi assistir à exibição com
a irmã mais velha, a experiência foi de muita
satisfação e aprendizado.

"Foi incrível finalmente poder assistir a um filme em
uma tela tão grande. Gostei muito! Aprendi sobre
diversidade, as origens do município, o bullying e
outros temas", afirmou.

A coordenadora do FECSTA, Luiza Rubiana, explicou
o funcionamento do evento. "São sete mostras de
cinema, que acontecem uma vez por mês, com seis
obras em cada sessão".

"Após a reprodução, um palestrante abre o diálogo
com o público em uma roda de conversa para debater
a obra e despertar o senso crí t ico de cada
part ic ipante",  ressaltou Luiza.

O professor Marcos Leão, um dos visitantes,
expressou sua gratidão pela iniciativa.

"Trazer o cinema para Santa Teresa foi fantástico. Vai
fazer com que as pessoas possam refletir sobre temas
que muitas vezes elas não possuem referência para
isso. Então, o sentimento é de gratidão", disse.

A próxima sessão

O segundo encontro da Sala de Cinema Canaã já tem
data marcada e será realizado em 12 de abril, na
sexta-feira, às 19h, no Auditório do

Senac em Santa Teresa.

A comunidade está convidada a participar e vivenciar
essa experiência única de cinema gratuito e inclusivo.

Serviço

Sala de Cinema Canaã

Horário: 19h

Data: 12/04

Local: Auditório do Senac em Santa Teresa

E d i ç ã o ,  D o n  O l e a r i  -  [ e m a i l   p r o t e c t e d ]  |
h t t p s : / / t w i t t e r . c o m / d o n o l e a r i  -
http://www.facebook.com/oswaldo.oleariouoleare - E
Regina Trindade

Com Sérgio Filho

Edilson Lucas do Amaral | Rumo à Moderação: O
equilíbrio na política e a ascensão de Luiz Paulo
Vellozo Lucas em Vitória

Agência Ampla lança luz sobre a qualificação
profissional em campanha criada para o governo do
ES

Posto de testagem da Covid-19 passa a funcionar no
Ifes com 100 testes por dia

Jesus Maria | Rio de Janeiro: Uma avaliação detalhada
(2024) sobre o cenário político do RJ dominado pelos
podres poderes

Thomas Law | TikTok, Instagram e YouTube: Como as
plataformas digitais impactam a carreira jurídica

© 2021 - Don Oleari . All Rights Reserved.

Site: https://donoleari.com.br/sala-de-cinema-canaa/
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Glamour e Elegância na 12ª Edição da Festa das
Mulheres Na última quinta-feira, 21, Fernanda Prates
foi anfitriã de um evento especial no Ferrari Eventos,
recebendo cerca de 250 mulheres para a Festa das
Mulheres.  A noi te fo i  marcada por moda e
homenagens, com destaque para o look exclusivo da
anfitriã, fornecido pela ClosetMy de Mylla Rodrigues. A
decoração impecável ficou por conta da Flor Cia, com
a identidade visual da Nuvem Sublimação, o mobiliário
da Empório A e um projeto de áudio visual arrojado da
Selektor, juntamente com a iluminação cênica da LD,
que receberam muitos elogios dos convidados. Foi
uma noite inesquecível, repleta de elegância e
animação, celebrando a força e a beleza das
mulheres. Que venham mais eventos como este! Por
lá, Martha Valentin, Raquel Pires, Ingrid Castro,
Lurdinha Perovano, Tatiana Emerich, Rita Bumachar,
Fernanda Santos, Elayne Borel, Andressa Hirle,
Luciene Costa, Nivea Gasparine, Cida Crevelari, entre
outras. Confira a galeria. Fotos:Cloves Louzada.

No Rio de Janeiro As famosas Andrea Palhares e
Joana Nolasco no evento exclusivo de exposição das
joias Carolina Neves que aconteceu no luxuoso Hotel
Emiliano, de frente para o mar de Copacabana, no RJ.

No Deserto de Dubai Celebrando o aniversário em
grande estilo. As amigas e empresárias Jane Agne e
Adriana Almeida aproveitando cada momento especial
neste cenário deslumbrante. Uma jornada de amizade,
aventura e celebração no coração de Dubai.

Uma Nova Era de Sofisticação e Bem-Estar Quem
passar pela Reta da Penha vai notar a mudança de
nome do Hotel Easy Vitória, que desde o último dia 20
de março, passou a se chamar Transamérica Fit Reta
da Penha. Para marcar esse novo momento, o hotel
preparou uma confraternização com os colaboradores
e hóspedes. Na foto, Marcelo Maia, Daniele Kodama e
Fabio Fares. Foto: Gabriel Gomes.

Seminá r i o  de  Po r tos  O  ex -p res iden te  da
concessionária Vports Ilson Hulle será um dos
convidados do Seminário de Portos, evento promovido
pelo Ifes Campus Cariacica, nesta quarta-feira, 27, no
Ifes Campus Cariacica. O executivo irá ministrar a
palestra "O plano de desenvolvimento e zoneamento
portuário e a automação e digitalização dos portos".

Café da Assevila Na 19ª edição do Café Empresarial
da Assevila, que acontece nesta quarta-feira (27), às
8h, os palestrantes Felipe Rigoni, secretário de Meio
Ambiente, e Munir Abud, presidente da Cesan, irão
abordar as implicações da recém-aprovada lei de
licenciamento ambiental, água e saneamento. O
evento, realizado no Hub de Inovação da Assevila,
localizado no Shopping Praia da Costa, inaugura o
calendário do ano e destaca a crucial importância da
infraestrutura urbana para atrair investimentos e
promover o desenvolvimento sustentável em Vila
Velha. Com a expectativa de participação de 200
empresários locais, o Café Assevila mantém sua
reputação como um espaço consagrado para fomentar
diálogos e estratégias visando o crescimento
econômico da região.

Ponto de arrecadação para vítimas das chuvas no ES
A Óticas Paris e a Associação Comercial da Praia do
Canto uniram forças em uma campanha para ajudar
as vítimas das recentes chuvas no Sul do Estado. A
ação visa arrecadar mantimentos, vestuários, produtos
de higiene e limpeza. Para doar, basta deixar os itens
na loja da Óticas Paris, localizada na rua Aleixo Netto,
na Praia do Canto. O Iate Clube do Espírito Santo está
pronto para agir em prol da ajuda humanitária e se
tornou também um ponto de coleta para arrecadação
de itens que serão destinados às vítimas de Mimoso
do Sul. Toda contribuição faz a diferença!

Site: https://www.simnoticias.com.br/glamour-e-

elegancia-na-12a-edicao-da-festa-das-mulheres/
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Palestra do Ministro de Direitos Humanos na
abertura do Conexões 2024 - IFES (Últimas

notícias.)
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Por Editor

Silvio Almeida: Filósofo e Ativista dos Direitos
Humanos

Silvio Almeida é um renomado doutor em Filosofia e
Teoria Geral do Direito, com uma destacada atuação
na defesa jurídica de minorias e na promoção de uma
educação antidiscriminatória. Nascido em São Paulo
(SP), Almeida é um professor universitário, advogado,
jurista e filósofo que tem conquistado reconhecimento
nacional e internacional por suas contribuições para a
sociedade.

Formação Acadêmica e Trajetória Profissional

Graduado em Direito e Filosofia, Almeida possui um
mestrado em Direito Político e Econômico, além do
seu título de doutor em Filosofia e Teoria Geral do
Direito. Com uma carreira que ultrapassa duas
décadas, ele tem se dedicado às áreas do direito
empresarial, do direito econômico e tributário, e dos
direitos humanos. Além disso, é professor visitante da
Universidade Columbia, nos Estados Unidos, e
pesquisador da Universidade Duke, também nos EUA.

Contribuições e Publicações

Autor de diversas obras de relevância, Almeida se
destacou com títulos como "Racismo Estrutural"
(2019), "Sartre - direito e política: ontologia, liberdade
e revolução" (2016) e "O Direito no Jovem Lukács: A
Filosofia do Direito em História e Consciência de
Classe" (2006). Suas contribuições vão além da
academia, sendo em 2021 o relator da comissão de
juristas criada pela Câmara dos Deputados para
propor o aperfeiçoamento da legislação de combate ao
racismo estrutural e institucional no Brasil.

Atuação e Engajamento Social

Almeida também se destaca por sua atuação à frente
do  Ins t i tu to  Lu iz  Gama,  uma organ ização
comprometida com a defesa jurídica de minorias e a
promoção de uma educação antidiscriminatória. Sua
incansável luta pelos direitos humanos e pela inclusão
social o tornou uma referência no cenário nacional,

sendo frequentemente convidado para palestras e
eventos de grande relevância.

Conexões Ifes 2024

Como ministro de Estado dos Direitos Humanos e da
Cidadania, Silvio Almeida será o palestrante de
abertura do Conexões Ifes 2024. Este ano, o evento
tem como tema "Educar, Incluir, Inovar" e acontecerá
de 19 a 21 de junho. As inscrições para o evento
estarão abertas a partir da próxima terça-feira, dia 2 de
abril, com vagas limitadas e um processo de inscrição
em etapas.

Em conclusão, Silvio Almeida é uma figura inspiradora
que tem dedicado sua carreira à luta por uma
sociedade mais justa e inclusiva. Sua trajetória
acadêm ica  e  p ro f i s s i ona l ,  a l i ada  ao  seu
comprometimento com os direitos humanos, faz dele
um exemplo a ser seguido. O Conexões Ifes 2024
promete ser um evento único, com a participação de
Almeida como um dos grandes destaques. Esteja
atento às inscrições e não perca a oportunidade de
aprender com um dos maiores pensadores e ativistas
de nosso tempo.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/palestra-do-
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Vagas para curso de operador de drone
 

PREFEITURA MUNICIPAL DA SERRA / ES. Qua, 27 de Março de 2024
IFES GERAL

Texto: Djeisan Maria
-  Foto: Freepik

Estão abertas até domingo (31) inscrições para um
curso gratuito de operador de drone. As aulas
acontecerão no dia 6 de abril, das 8 às 15 horas, em
uma escola particular em Jacaraípe, na Serra.

A inscr ição pode ser  fe i ta neste endereço:
http://www.instagram.com/inovavila.ifes . Durante o
curso, os participantes serão capacitados para voar e
operar o equipamento de forma segura e responsável,
de acordo com as normas vigentes.

O evento é promovido pelo Ifes e conta com o apoio
da Prefeitura por meio do Distrito Inova Serra.

Site: http://www.serra.es.gov.br/noticias/vagas-para-

curso-de-operador-de-drone
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Chuva no Espírito Santo: confira os pontos
de doação na Grande Vitória

 

RÁDIO BAND NEWS FM 90.1 / ES - BANDNEWS FM NO MEIO DO DIA. Qua, 27 de Março de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/03/27/RDIOBANDNEW

SFM901ES-13.51.30-13.55.25-1711591558.mp3
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Dia Mundial da Água: Palestra incentiva
preservação de nascentes

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE IÚNA / ES - NOTÍCIAS. Qua, 27 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Assessoria de Comunicação, fonte Prefeitura
Municipal

Para comemorar o Dia Mundial da Água, em 22 de
março, a Cáritas paroquial de Iúna (criada para
incentivar o trabalho voluntário), em parceria com a
Secretaria de Meio Ambiente e Limpeza Pública e o
IFES Campus Ibatiba, realizou um encontro com a
comunidade local para abordar a importância da água
e os cuidados para sua preservação.

O evento contou com as palestras dos Engenheiros
Ambientais Lóris Teixeira Simoura Gardiman e
Benvindo Sirtoli Gardiman Júnior, onde apresentaram
os temas "Técnicas de Recuperação das Nascentes e
seus Desafios" e "Qualidade da Água em Bacias
Hidrográficas".

A Diretora de Meio Ambiente e Proteção Ambiental da
Prefeitura, Lóris Gardiman, apresentou algumas
espécies mais adequadas para o plantio próximo às
nascentes, como embaúba, araçá, açoita -cavalo entre
outros, dependendo do tipo do solo, que auxiliam na
conservação e estabilização do solo e de área de
preservação permanente, conforme o código florestal.

Diversas técnicas de conservação das nascentes
foram apresentadas durante a palestra, como
coveamento, adubamento, remoção das gramíneas
agressivas (braquiária e colonião) e o não uso de
espécies de culturas agrícolas próximo às nascentes,
como por exemplo as bananeiras. É essencial o
acompanhamento de um profissional especializado em
recuperação de áreas degradadas.

Os principais motivos que levam a secar as nascentes
são as ações antrópicas do homem, o pisoteio dos
animais (pastoreio), o desmatamento, as queimadas e
entre outros fatores.

Foram citados também alguns projetos de sucesso,
como o Nascentes de Imperatriz, realizado no
Maranhão com o apoio do Instituto Federal do
Maranhão, e o projeto Todos pelo Rio Doce, em
Colatina, com o apoio voluntário da Pastoral da
Ecologia.

Já o Doutor em Floresta, e professor e coordenador do
Curso de Engenharia Ambiental do IFES Campus
Ibatiba, Benvindo Gardiman, abordou os conceitos das

características da qualidade da água para tornar-se
potável, o tratamento adequado da água, os desafios
enfrentados nos centros das cidades, como enchentes
e deslizamentos em massa (queda de barreiras), e os
desafios de conservação do recurso da água nas
cidades.

Durante o evento teve sorteio de um ipê roxo, um ipê
amarelo, um ingá e duas araçás.

Site: https://iuna.es.gov.br/noticia/2024/03/dia-mundial-

da-agua-palestra-incentiva-preservacao-de-

nascentes.html
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Inscrições abertas para curso gratuito de
operação de drones em Jacaraípe

 

SERRA NOTICIÁRIO  / SERRA / ES - NOTICIAS. Qua, 27 de Março de 2024
IFES GERAL

Fabio Lima

Nesta quarta-feira (27), a Prefeitura da Serra divulgou
que estão abertas as inscrições para o curso gratuito
de operador de drone, a ser ministrado pelo Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES).

A iniciativa está sendo organizada pelo IFES, com o
apoio da Prefeitura da Serra através do Distrito Inova
Serra.

As inscrições poderão ser realizadas até o próximo
domingo, dia 31 de março. O evento de capacitação
ocorrerá no dia 6 de abril, das 8 às 15 horas, em uma
escola particular localizada em Jacaraípe, na cidade
da Serra.

Os interessados podem se inscrever através deste
link: ( Curso Drone ). O curso visa ensinar aos
participantes como operar drones de forma segura e
responsável, respeitando as normas vigentes. Além
disso, no Instagram do Inovavila.ifes é possível
encontrar mais informações sobre este e outros cursos
gratuitos.

SENAI conta com mais de 3 mil vagas de cursos
profissionalizantes totalmente gratuitos na Grande
Vitória

Site: https://serranoticiario.com.br/inscricoes-abertas-

para-curso-gratuito-de-operacao-de-drones-em-

jacaraipe/
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Chamada pública para projetos de
sustentabilidade na Rede Federal - IFES

(Últimas notícias.)
 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Editor

A participação da Rede Federal de Educação
Profissional, Científica e Tecnológica (RFEPCT) na 30ª
Conferência das Partes (COP30) está sendo
organizada através de uma chamada nacional
promovida pela Secretaria de Educação Profissional e
Tecnológica do Ministério da Educação do Brasil
(Setec/MEC) em parceria com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia de Pernambuco
(IFPE).

Essa iniciativa tem como objetivo selecionar projetos
desenvolvidos pela RFEPCT que estejam alinhados
com os 17 Objetivos do Desenvolvimento Sustentável
(ODS) para participar de eventos preparatórios para a
COP30, que será realizada em novembro de 2025 em
Belém, no Pará. A participação da Rede Federal nesse
importante evento global visa mostrar como as ações
desenvolvidas pelos discentes e servidores podem
contribuir para as discussões sobre mudanças
climáticas e sustentabilidade.

A COP é o órgão de maior autoridade na Convenção-
Quadro das Nações Unidas sobre Mudança do Clima,
criada em 1992. Durante os encontros anuais da COP,
os países-membros se reúnem para avaliar a situação
das mudanças climáticas globais e propor estratégias
para garantir a eficácia contínua da Convenção. Em
2025, o Brasil sediará pela primeira vez a COP,
tornando a participação da Rede Federal ainda mais
significativa.

Instituições que compõem a RFEPCT podem inscrever
projetos para participar do evento preparatório e do
pavilhão da Rede Federal na COP30. As propostas
devem ser referendadas pelo dirigente máximo da
instituição e submetidas pelo coordenador do projeto
dentro do prazo estabelecido no edital. A avaliação
dos projetos será realizada por uma comissão
a v a l i a d o r a ,  s e g u i n d o  c r i t é r i o s  d e s c r i t o s
d e t a l h a d a m e n t e  n o  e d i t a l .

Para mais informações e esclarecimento de dúvidas,
entre em contato pelo e-mail indicado. Não deixe de
conferir o edital completo no site do IFPE para saber
mais detalhes sobre a seleção de projetos de

sustentabilidade na RFEPCT.

A participação da Rede Federal na COP30 é uma
oportunidade única para mostrar o compromisso e a
contribuição significativa da educação profissional e
tecnológica para a promoção da sustentabilidade e o
alcance dos Objet ivos do Desenvolv imento
Sustentável. Junte-se a essa causa e faça parte desse
movimento em prol de um futuro mais sustentável e
consciente.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/chamada-publica-
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo

 

ARENA DE NOTÍCIAS / GO - GERAL. Qui, 28 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

>

Site: https://arenadenoticias.com.br/noticia/30558/agerh-

participa-de-seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-
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Inovação e realidade na área portuária
movimentam o Ifes

 

ES BRASIL ON/LINE - DESTAQUES. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Gustavo Costa

Por Gustavo Costa

Um espaço para o setor produtivo explanar para a
academia os seus projetos de investimento e quais
tecnologias que estão sendo produzidos no setor
portuário. Pautado por esse objetivo, o Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do
Espírito Santo (Ifes) em Cariacica promoveu, nesta
quarta-feira (27), o Seminário de Portos.

O auditório da instituição ficou lotado para a
programação que teve início pela manhã e foi até a
noite, sempre abordando o tema "atuação portuária e
a educação prof iss iona l  e  tecnológ ica dos
t rabalhadores dos por tos" .

Para o professor de Portos e coordenador do evento,
Luiz Fernando Barbosa Santos, a expectativa do
seminário de fazer a ponte entre os estudantes e as
tecnologias e demandas do setor portuário. "Ao
conhecer essas tecnologias, a academia pode
pesquisar, produzir conhecimento e conteúdos para
atualizar a grade curricular dos cursos e devolver à
sociedade civil e econômica trabalhadores que
possam se inserir qualificadamente no mercado de
trabalho. Esse seminário permitiu esse diálogo franco,
aberto, horizontal da academia com setor produtivo",
falou.

De acordo com professor, os profissionais de alta
experiência fizeram com que os presentes refletissem.
"Aquilo que ensinávamos até o ano passado,
permanece válido após esse acelerado processo de
automação, big data, inteligência artificial e a
modificação do espaço produtivo? A atual transição
energética que pressupõe a substituição dos gases de
efeito estufa, como isso irá impactar os modos de
transporte? Os atuais modos de transporte que tem no
Instituto Santo permanecerão competitivos num
processo de grande competição entre os fortes? Isso
quer dizer que a academia, o Ifes, tem uma grande
responsabilidade para com a sociedade capixaba de
garantir que aqui ainda. Uma plataforma logística do
estado brasileiro. Isso quer dizer emprego e renda. É
isso que a gente está debatendo no presente: como
seremos no futuro", enfatizou.

Para os estudantes, o balaço do seminário não

poderia ser melhor. Foi o que observou a aluna do
curso de Economia, Ana Emília Ferreira Furtado.
"Tema de extrema importância, especialmente para
nós, capixabas: a automação portuária. Estamos
prontos como profissionais para enfrentar esse
desafio? Como podemos nos capacitar para as futuras
oportunidades no porto de Aracruz? A automação não
traz inovação apenas em termos de segurança e
flexibilidade, estimula a proatividade", apontou.

Programação

O diretor de Infraestrutura e Operações da Vports,
Alsimar Damasceno, falou sobre "O plano de
desenvolvimento e zoneamento portuário e a
automação e digitalização dos portos" durante o painel
"A jornada de transformação na indústria marítima e
portuária impulsionada pela entrada na era da
digitalização e automação".

Em seguida foi a vez do painel "Os projetos de
automação e digitalização portuária em implantação
no Estado", que recebeu Giovani Baioco, gerente de
manutenção e engenharia de terminais na Log-In
Logística Intermodal, falando sobre "O processo de
automação e digitalização de terminal portuário";
Alexandre Bilot, gerente da Portocel, abordando
"Veículos autônomos e a movimentação de cargas nos
portos"; e Roberto Haase, diretor do Sindicato dos
Conferentes de Carga no Estado, palestrando acerca
da "Digitalização das conferências de carga e
descarga".

Não existe opção: automação é sobrevivência

Já à noite, aconteceu o terceiro painel, "Alogística
como fator sistêmico da competitividade", com Julio
Cezar Brasi le i ro,  gerente de Manutenção &
Equipamentos da Imetame. O gestor ele abordou "Os
novos portos e a automação portuária", em uma
palestra acompanhada com muita concentração pelos
estudantes. "A gente tem que pensar na automação de
formas distintas: uma é a automação de equipamento,
voltada principalmente à segurança, segurança
operacional, segurança da vida. E que trata de
proteger a vida, proteger o patrimônio, proteger as
pessoas do entorno. Você instala e existem muitos
sistemas que fazem com que o equipamento veja
aquilo que o operador não consegue ou não vai ver.
Ele bloqueia e redireciona, corrige, etc. Então isso
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seria para poder garantir uma segurança operacional,
uma segurança para as pessoas, para a operação",
falou.

Segundo, ele, é no meio dessa segurança que
aparece a necessidade de uma velocidade operacional
mantendo o nível de segurança. "Eu já estou obtendo
as duas coisas, segurança com produtividade.
Aumento a produtividade, mantendo o risco sob
controle. Então, esse é um lado da automação que
tem que ser visto. O outro lado é que a atividade
portuária é uma atividade muito regulada. Prestamos
conta o tempo todo para uma série de órgãos,
principalmente para a Receita Federal. E tem todo um
contato com o mundo exterior em relação ao dono da
carga, quem leva a carga, quem traz a carga", frisou.

Para Brasileiro, investir em automação não é uma
questão de opção, e sim sobrevivência. "Ou a gente
automatiza, ou a gente está fora do mercado. Simples
assim. A gente tem que ter condições de sustentar,
suportar, apoiar a operação do operador e apoiar a
operação de quem desenvolve a documentação e
dados de maneira segura. É o único jeito da gente ser
competitivo em relação ao mundo. Temos que correr
atrás, temos que tirar esse atraso e isso passa por
equipes capacitadas. E aí entra a importância desse
seminário: será gente que vai operar, que vai
programar isso, que vai configurar", finalizou.

Receba nossas últimas notícias em primeira mão.

Site: https://esbrasil.com.br/inovacao-e-realidade-na-
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"Mostra de artistas neurodivergentes inicia
em 4 de abril" - IFES (Últimas notícias.)

 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Editor

O Coletivo Atipicamente, composto principalmente por
artistas com neurodivergências, está prestes a
inaugurar a exposição "Olhar Neurodiverso" no Ifes
Campus Serra, na próxima quinta-feira (4) às 19
horas. O evento de abertura contará com um show da
artista Ilus, que se autodenomina como artista e
autista.

A mostra reúne aproximadamente 18 trabalhos de 11
artistas, abrangendo diversas técnicas como pintura,
desenho, poesia e audiovisual. O apoio do Núcleo de
Arte e Cultura (NAC) e do Núcleo de Atendimento às
Pessoas com Necessidades Específicas (Napne) tem
sido fundamental para a realização deste projeto. As
obras expostas refletem as questões internas dos
artistas, assim como as dificuldades impostas pela
sociedade devido ao capacitismo, falta de empatia e
de suporte para suas necessidades.

Déborah Corrêa, produtora cultural e artista, enfatiza a
importância de levar a exposição para o Ifes,
considerando o compromisso da instituição em
garantir a acessibilidade nos cursos e oferecer suporte
adequado aos alunos com necessidades específicas
por meio dos Napnes.

Além da exposição, o coletivo irá proporcionar oficinas
e conversas com os artistas. A interação com os
alunos atendidos pelo Napne do Campus Serra visa
estimular a produção de obras que serão incluídas na
mostra posteriormente, bem como gerar um diálogo
sobre o processo criativo e os desafios enfrentados
devido às neurodivergências.

A exposição estará aberta ao público até o dia 31 de
maio, de segunda a sexta-feira, das 7h às 22h, sem a
necessidade de agendamento.

Mais detalhes sobre a exposição:

**Artistas**

- Max dos Santos

- Angelica Reckel

- Pierre da Silva Queiroz

- Jubilee Cotner

- Paula Amorim Rodrigues

- Enyo Soares

- Gabriel Mathias C Ribeiro

- Maria Gabriele Cecile Santana

- Déborah Corrêa

- Henning Gabriel Villarroel Requena

- Mey Haruno

- Ilus

- Yzá Aworan

**Produção Cultural**

- Déborah Corrêa

**Curadoria**

- Angélica Reckel

**Design**

- Jamily Rossi

A iniciativa do Coletivo Atipicamente em promover a
exposição "Olhar Neurodiverso" evidencia a
importância da expressão artística como uma forma de
empoderamento e inclusão para pessoas com
neurodivergências. A diversidade de técnicas e
perspectivas apresentadas neste evento certamente
enriquecerá o cenário artístico local e promoverá
reflexões sobre a importância da valorização das
diferenças.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/mostra-de-artistas-
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo

 

PORTAL TV CARIRI / PB - NOTÍCIAS. Qui, 28 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

>

Site: https://portaltvcariri.com.br/noticia/125378/agerh-

participa-de-seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-

solo
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado

 

CC NEWS BRASIL ONLINE / ES - NOTÍCIAS. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

>> Laboratório Central abre para testes de Covid-19
no feriado

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem

para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima
segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
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em São Mateus;

- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
I tapemir im -  emergências psiquiátr icas.  (As
informações são da Sesa)

Site: https://ccnewsbrasil.com/publicacao/saude-confira-

os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-

1711648509
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo
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A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Agerh

Kelly Badaró

(27) 3347-6207/ 27 99887-6072

[email protected]

Instagram: @meioambientees

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://es1.com.br/agerh-participa-de-seminario-

sobre-governanca-da-agua-e-do-solo/
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Da . Redação

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Agerh

Kelly Badaró

(27) 3347-6207/ 27 99887-6072

[email protected]

Instagram: @meioambientees

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://fanoticias.com.br/agerh-participa-de-

seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-solo/
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SESA: confira os serviços de saúde que
funcionam durante o feriado da Paixão de

Cristo
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Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima
segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;

- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves

694



JORNAL NOROESTE NEWS / NOVA VENÉCIA / ES - ESTADUAL. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://www.noroestenews.com/2024/03/sesa-

confira-os-servicos-de-saude-que.html
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo
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A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Site: https://sitebarra.com.br/v8/agerh-participa-de-

seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-solo/
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado
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Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima
segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;

- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
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Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

>

Site: https://arenadenoticias.com.br/noticia/30518/saude-

confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-

paixao-de-cristo-no-estado
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Da . Redação

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;

699



FA NOTÍCIAS ONLINE / ES - ESTADUAL. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Sesa

Syria Luppi / Thaísa Côrtes / Ana Cláudia dos Santos /
Luciana Almeida / Danielly Campos

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://fanoticias.com.br/saude-confira-os-servicos-

que-funcionam-durante-o-feriado-da-paixao-de-cristo-

no-estado/
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Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima
segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;

- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
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Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://sitebarra.com.br/v8/saude-confira-os-

servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-paixao-de-

cristo-no-estado/
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Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima
segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;

- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
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Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Sesa

Syria Luppi / Thaísa Côrtes / Ana Cláudia dos Santos /
Luciana Almeida / Danielly Campos

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://es1.com.br/saude-confira-os-servicos-que-

funcionam-durante-o-feriado-da-paixao-de-cristo-no-

estado/
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Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima
segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;

- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
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Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

>

Site: https://portaltvcariri.com.br/noticia/125309/saude-

confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-

paixao-de-cristo-no-estado
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TC..

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Foto do destaque: GovernoES/Divulgação

Site: https://tconline.com.br/saude-confira-os-servicos-

que-funcionam-durante-o-feriado-da-paixao-de-cristo-

no-estado/
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado (Em: Saúde)
 

RADAR 365 /  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Publicado por: Assessoria de Comunicação

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;

709



RADAR 365 /  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://radar365.com.br/saude-confira-os-servicos-

que-funcionam-durante-o-feriado-da-paixao-de-cristo-

no-estado/
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Governo ES: Confira serviços de saúde
abertos no feriado da Paixão de Cristo no

Estado. (Últimas notícias.)
 

PORTAL MARATIMBA / MARATAÍZES / ES. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Por Adriano Maratimba

Com a chegada do feriado da Paixão de Cristo nesta
sexta-feira (29), é importante ficar atento aos horários
de atendimento dos serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) no Espírito Santo. De
acordo com as informações divulgadas, os serviços
que não prestam atendimentos de urgência e
emergência funcionarão somente até esta quinta-feira
(28), retornando às atividades na próxima segunda-
feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais
localizadas em diversas cidades estarão fechadas a
part i r  desta quinta-feira (28) e retomarão o
atendimento somente na segunda-feira (1º) de abril. O
mesmo acontece com os Centros Regionais de
Especialidade (CRE) de Cariacica, Colatina, Cachoeiro
de Itapemirim e São Mateus, além do Centro de
Reabilitação Física do Espírito Santo (Crefes). Vale
ressaltar que a enfermaria do Crefes continuará
operando 24 horas por dia durante o feriado.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará no
horário habitual das 7h às 18h20 para receber
doadores de sangue. Além disso, a testagem para
Covid-19 estará disponível no Terminal Rodoviário de
Laranjeiras, na Serra, e no IFES em Cariacica até esta
quinta-feira (28), retornando na segunda-feira.

Durante o feriado, os serviços de urgência e
emergência que manterão o atendimento normal
incluem o Serviço de Atendimento Móvel de Urgência
(Samu 192) e o Centro de Informação e Assistência
Toxicológica (CIATox). Além disso, os hospitais
estaduais como o Hospital Estadual Dr. Jayme Santos
Neves (HEJSN) e o Hospital Estadual Dr. Dório Silva
(HEDS) estarão operando normalmente.

Portanto, é essencial estar ciente dos horários de
funcionamento e das unidades que estarão em
atendimento durante o feriado da Semana Santa. Em
caso de emergência, não hesite em buscar ajuda nos
serviços de saúde disponíveis. Lembre-se sempre de
priorizar a sua saúde e bem-estar.

Para mais informações, entre em contato com a
Assessoria de Comunicação da Sesa através do e-
mail [email protected] . Acompanhe as atualizações e
cuidados necessários para garantir a sua segurança e
a de sua família neste período festivo.

Fonte: Governo ES

Log in to leave a comment

Site: https://portalmaratimba.com.br/governo-es-confira-

servicos-de-saude-abertos-no-feriado-da-paixao-de-

cristo-no-estado/
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Livro sobre a ditadura militar com textos de
60 autores será lançado na Ufes na segunda,

dia 1°
 

SIM NOTÍCIAS / ES - NOTÍCIAS. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Livro traz relatos de 60 autores sobre o golpe militar

Acontece no próximo dia 1º de abril, na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes), o lançamento do livro
"60 anos do golpe. Gerações em Luta"(Serra: Formar,
2024). O Grupo de Pesquisa Crítica e Experiência
Estética que atua no CAr e PPGL Ufes organiza o
evento que será realizado a partir das 10 horas na
sede da Associação dos Docentes da Ufes (Adufes)
no Campus Goiabeiras Vitória.

A publicação (Formar (2024) é coordenada por
Francisco (Xico) Celso Calmon e organizada por
Denise Carvalho Tatim, Gisele Silva Araújo, Roberto
Junquilho e Sandra Mayrink Veiga.

O livro reúne artigos de mais de 60 autoras e autores,
cujo escopo é "a análise do período da ditadura, com
base em memórias pessoais e históricas, e da
conjuntura atual, contemplando prognósticos e
proposições para o cenário social e político do país, a
partir do questionamento apresentado aos seus
autores: 'Onde estávamos em 1964 e onde estamos
em 2024'?".

Há escritos de Eugênia Gonzaga, Ana Paula Correia
Mari, Ivanisa Martins, Nonô - Laurenice Noleto Alves,
Cunca Bocayuva, João Ricardo Dornelles, Ladislau
Dowbor, Cristina Moura, Fernando Achiamé, Gaspar
Paz, entre outros.

Integra a programação uma roda de conversa com a
part ic ipação de autores capixabas que têm
testemunhos no livro e que falarão do projeto e de
suas contribuições para a publicação. A mesa de
discussão será composta pela professora Fabiola
Padilha (DLL e PPGL Ufes) e professores Nelson
Martinelli Filho (IFES e PPGL Ufes), Luciano Vidon
(DLL Ufes e Diretoria da Adufes) e Rafael Pagatini
(DAV Ufes), além de integrantes do grupo Crítica e
Experiência Estética, que farão a mediação.

Site: https://www.simnoticias.com.br/livro-sobre-a-

ditadura-militar-com-textos-de-60-autores-sera-lancado-

na-ufes-na-segunda-dia-1/
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2º Reunião Geral do Programa Saúde na
Escola (PSE) aborda violências e prevenção

de acidentes (Educação)
 

SITE ARACRUZ / ARACRUZ/ ES. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

A Prefeitura de Aracruz, por meio das Secretarias de
Assistência Social (Semas), Educação (Semed) e
Saúde (Semsa), promoveu na manhã desta terça-feira
(27), no auditório do Ifes, a 2ª Reunião Geral do
Programa Saúde na Escola (PSE). O evento,
destinado a gestores escolares, representantes da
saúde, técnicos do CRAS, conselho tutelar e equipe
de psicossociais (PAS), teve como pauta a prevenção
das violências e de acidentes, além das notificações e
do plano de ação que será trabalhado no próximo
mês.

A psicóloga da Semsa, Juliana Monteiro, deu as boas
vindas aos participantes, agradecendo pelo empenho
de todos nas ações contra a dengue realizadas em
março, e enfatizou os assuntos a serem tratados na
reun ião .  A  De legada T i tu la r  da  De legac ia
Especializada em Atendimento à Mulher (DEAM), Drª
Amanda da Silva Barbosa, apresentou os tipos de
violência e todos os meios que as mulheres podem
utilizar para realizar a denúncia. Ela também falou das
ações que são realizadas no município para combater
esse mal, sendo que muitos casos de estupros de
vulneráveis, além de ameaças e violência corporal em
mulheres, crianças e adolescentes vêm sendo
acompanhados pela delegacia.

Ela ainda explicou sobre o fluxo de denúncias, com o
acionamento via conselho tutelar e também a própria
delegacia. A enfermeira da Semsa, Lívia Roni
Pignaton apresentou a ficha de notificação em casos
de violência e a importância da notificação ser
realizada para desenvolvimento de políticas públicas.
Por entender a importância da notificação, de acordo
com os gráf icos apresentados,  ocorreu um
crescimento muito grande de procura pelas Unidades
de Saúde, CRAS e educação.

Já as prevenções contra acidentes foram mostradas
pela Cabo Luana Cabral, da 2ª CIA Independente de
Bombeiros de Aracruz. Ela abordou de forma uma
dinâmica o atendimento pré - hospitalar em casos de
convulsões, engasgos, quedas e desmaios, mostrando
por exemplo, como segurar a pessoa e a pressionar
para fazer com o que o objeto entalado possa sair.

Por fim, foi proposto que as equipes saúde, educação

e assistência se organizem no território para montar o
plano de ações que será desenvolvido durante o mês
de abril. O PSE vem atuando em Aracruz desde 2009,
o que tem contribuído para o pleno desenvolvimento
dos estudantes da educação básica da Rede
Municipal de Ensino, por meio da articulação entre os
profissionais do GTIM, que ofertam serviços em um
mesmo território, visando propiciar a sustentabilidade
das ações a partir da conformação de redes de
corresponsabilidade.

Site: https://www.sitearacruz.com.br/noticia/7101/cat/5/2-

reuniao-geral-do-programa-saude-na-escola-pse-aborda-

violencias-e-prevencao-de-acidentes.html
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado
 

PORTAL DO GOVERNO DO ESPIRITO SANTO - NOTICIAS. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima
segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;

- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
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Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Sesa

Syria Luppi / Thaísa Côrtes / Ana Cláudia dos Santos /
Luciana Almeida / Danielly Campos

asscom@saude.es.gov.br

Site: http://www.es.gov.br/Noticia/saude-confira-os-

servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-paixao-de-

cristo-no-estado
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado
 

PANORÂMICA NEWS / BOA VISTA / RR - GERAL. Qui, 28 de Março de 2024
IFES CARIACICA

Por:  Ribamar Rocha

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://panoramicanews.com/noticia/117569/saude-

confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-

paixao-de-cristo-no-estado
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado
 

GM NEWS ONLINE / ES - GERAL. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Por:  Pedro Paulo Picoli

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://gmnews.com.br/noticia/14872/saude-confira-

os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-paixao-

de-cristo-no-estado

719

https://gmnews.com.br/noticia/14872/saude-confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-paixao-de-cristo-no-estado
https://gmnews.com.br/noticia/14872/saude-confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-paixao-de-cristo-no-estado
https://gmnews.com.br/noticia/14872/saude-confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-paixao-de-cristo-no-estado


Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado (Geral Espírito Santo)
 

RIO VERDE NEWS. Qui, 28 de Março de 2024
IFES CARIACICA

Por:  Redação Rio Verde News

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://rioverdenews.com.br/noticia/45365/saude-

confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-

paixao-de-cristo-no-estado
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado
 

PORTAL NA / ITAJAÍ / SC. Qui, 28 de Março de 2024
IFES CARIACICA

Por:  Diego Santos

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;

722



PORTAL NA / ITAJAÍ / SC. Qui, 28 de Março de 2024
IFES CARIACICA

- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://portalna.com.br/noticia/84272/saude-confira-

os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-paixao-

de-cristo-no-estado
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado
 

CADERNO POLÍTICO / BRASÍLIA / DF. Qui, 28 de Março de 2024
IFES CARIACICA

Por:  Redação

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://cadernopolitico.com/noticia/68752/saude-

confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-

paixao-de-cristo-no-estado
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado
 

VAMOS ADIANTE / BA - GERAL. Qui, 28 de Março de 2024
IFES CARIACICA

Por:  Redação

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://vamosadiante.com.br/noticia/39652/saude-

confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-

paixao-de-cristo-no-estado
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado
 

PORTAL CHAPADA GRANDE / PICOS / PI - NOTÍCIAS. Qui, 28 de Março de 2024
IFES CARIACICA

Por:  Toinho Alves Mtb 2132/PI

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site:

https://www.chapadagrande.com/noticia/103807/saude-

confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-

paixao-de-cristo-no-estado
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado
 

OESTE 360 / ONLINE / SP - GERAL. Qui, 28 de Março de 2024
IFES CARIACICA

Por:  Redação Osasco

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://www.oeste360.com/noticia/152023/saude-

confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-

paixao-de-cristo-no-estado
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado
 

ALERTA ESPÍRITO SANTO - ÚLTIMAS NOTÍCIAS. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Por:  Redação

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site:

https://alertaespiritosanto.com.br/noticia/22034/saude-
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NDS ONLINE / VITÓRIA / ES. Qui, 28 de Março de 2024
IFES CARIACICA

Por:  Redação

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://ndsonline.com.br/noticia/3019/saude-

confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-

paixao-de-cristo-no-estado
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado
 

CIDADE NA REDE / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES - GERAL. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Por:  Cidade na Rede

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://cidadenarede.net/noticia/24676/saude-

confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-

paixao-de-cristo-no-estado
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado
 

SÃO ROQUE ON / TERESINA / PI - NOTÍCIAS. Qui, 28 de Março de 2024
IFES CARIACICA

Por:  Redação

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://awtvnews.com.br/noticia/112824/saude-

confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-

paixao-de-cristo-no-estado
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado
 

PORTAL EXTRA / SÃO GABRIEL DA PALHA - GERAL. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Por:  Redação

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://portalextra.com.br/noticia/8493/saude-

confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-

paixao-de-cristo-no-estado
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado
 

SEU EXPEDIENTE / BELO HORIZONTE / MG. Qui, 28 de Março de 2024
IFES CARIACICA

Por:  Redador Parceiro

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://seuexpediente.com.br/noticia/19484/saude-

confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-

paixao-de-cristo-no-estado
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado
 

RORAIMA NA REDE - NOTÍCIAS. Qui, 28 de Março de 2024
IFES CARIACICA

Por:  Luiz Valério

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site:

https://www.roraimanarede.com.br/noticia/107659/saude-

confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-

paixao-de-cristo-no-estado
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no
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Por:  Redação

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://tvcaparao.com/noticia/35390/saude-confira-

os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-paixao-

de-cristo-no-estado
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durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado
 

HOJE ES ONLINE - ESTADO. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Da Redação

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Sesa

Syria Luppi / Thaísa Côrtes / Ana Cláudia dos Santos /
Luciana Almeida / Danielly Campos

[email protected]

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://hojees.com.br/saude-confira-os-servicos-

que-funcionam-durante-o-feriado-da-paixao-de-cristo-

no-estado/
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo

 

PANORÂMICA NEWS / BOA VISTA / RR - GERAL. Qui, 28 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Ribamar Rocha

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Site: https://panoramicanews.com/noticia/117592/agerh-

participa-de-seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-

solo
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durante o feriado da Paixão de Cristo no
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Por:  Fábio Costa Pinto

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://ibi.ong.br/noticia/116918/saude-confira-os-

servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-paixao-de-

cristo-no-estado
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo (Geral

Espírito Santo)
 

RIO VERDE NEWS. Qui, 28 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Redação Rio Verde News

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Site: https://rioverdenews.com.br/noticia/45386/agerh-
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo

 

PORTAL CHAPADA GRANDE / PICOS / PI - NOTÍCIAS. Qui, 28 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Toinho Alves Mtb 2132/PI

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Site:

https://www.chapadagrande.com/noticia/103844/agerh-
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo

 

NDS ONLINE / VITÓRIA / ES. Qui, 28 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Redação

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Site: https://ndsonline.com.br/noticia/3030/agerh-
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo

 

GM NEWS ONLINE / ES - GERAL. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Por:  Pedro Paulo Picoli

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Site: https://gmnews.com.br/noticia/14886/agerh-
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo

 

PORTAL NA / ITAJAÍ / SC. Qui, 28 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Diego Santos

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Site: https://portalna.com.br/noticia/84304/agerh-
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo

 

CADERNO POLÍTICO / BRASÍLIA / DF. Qui, 28 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Redação

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Site: https://cadernopolitico.com/noticia/68762/agerh-
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo

 

ALERTA ESPÍRITO SANTO - ÚLTIMAS NOTÍCIAS. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Por:  Redação

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Site:

https://alertaespiritosanto.com.br/noticia/22040/agerh-
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo

 

SÃO ROQUE ON / TERESINA / PI - NOTÍCIAS. Qui, 28 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Redação

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Site: https://awtvnews.com.br/noticia/112862/agerh-

participa-de-seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo

 

OESTE 360 / ONLINE / SP - GERAL. Qui, 28 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Redação Osasco

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Site: https://www.oeste360.com/noticia/152097/agerh-

participa-de-seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado no ES

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES - CIDADES. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Redação

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde ( Sesa ) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

Leia também: Endometriose gera câncer? Entenda a
relação entre as condições

Neste feriado, as unidades das Farmácias Cidadãs
Estaduais de Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim,
Cariacica, Castelo, Colatina, Guaçuí, Itapemirim,
Linhares, São Mateus, Nova Venécia, Venda Nova do
Imigrante, Serra, Vila Velha e Vitória vão funcionar até
esta quinta-feira (28) e retornam com o atendimento
na próxima segunda-feira (1).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

Aliás, o Centro de Reabilitação Física do Espírito
Santo (Crefes) terá o atendimento realizado no
ambulatório do local até esta quinta-feira (28) e as
atividades retornam na segunda-feira. Entretanto, a
enfermaria do Crefes vai funcionar normalmente todos
os dias, com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Contudo, a unidade de coleta da Serra e as Regionais
em Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19 durante o feriado

Aliás, durante o feriado da Paixão de Cristo, a
testagem para Covid-19, no Terminal Rodoviário de
Laranjeiras, na Serra, será realizada até esta quinta-
feira (28), no horário das 8h às 17h, com atendimento
por livre demanda para teste rápido, retornando na

próxima segunda-feira.

Sobretudo, o ponto de testagem do IFES em
Cariacica, também terá atendimento até quinta-feira
(28), no horário das 8h às 17h, com atendimento por
livre demanda para teste rápido, retornando na
próxima segunda-feira.

Hospitais Estaduais:

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/saude-confira-os-

servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-no-es/
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo

 

CIDADE NA REDE / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES - GERAL. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Por:  Cidade na Rede

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Site: https://cidadenarede.net/noticia/24684/agerh-

participa-de-seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-

solo
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo

 

HOJE ES ONLINE - ESTADO. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Da Redação

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Agerh

Kelly Badaró

(27) 3347-6207/ 27 99887-6072

[email protected]

Instagram: @meioambientees

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://hojees.com.br/agerh-participa-de-seminario-

sobre-governanca-da-agua-e-do-solo/
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado
 

J6 LIVE. Qui, 28 de Março de 2024
IFES CARIACICA

Por:  J6 Live

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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IFES CARIACICA

- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://j6live.com.br/noticia/31676/saude-confira-os-

servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-paixao-de-

cristo-no-estado
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo

 

PORTAL JORNAL DO NORTE / SÃO MATEUS / ES - POLÍTICA E GOVERNO. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Da Redação

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Site: https://portaljornaldonorte.com.br/agerh-participa-

de-seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-solo/
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo

 

PORTAL EXTRA / SÃO GABRIEL DA PALHA - GERAL. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Por:  Redação

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Site: https://portalextra.com.br/noticia/8501/agerh-

participa-de-seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-

solo
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado (Espírito Santo)
 

CEARA EM PAUTA / CE. Qui, 28 de Março de 2024
IFES CARIACICA

Kennedy Linhares

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://cearaempauta.com.br/noticia/51116/saude-

confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-

paixao-de-cristo-no-estado
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo

 

SEU EXPEDIENTE / BELO HORIZONTE / MG. Qui, 28 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Redador Parceiro

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Site: https://seuexpediente.com.br/noticia/19489/agerh-

participa-de-seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-

solo
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo
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Por:  Redação

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Site: https://tvcaparao.com/noticia/35405/agerh-

participa-de-seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-

solo

772

https://tvcaparao.com/noticia/35405/agerh-participa-de-seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-solo
https://tvcaparao.com/noticia/35405/agerh-participa-de-seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-solo
https://tvcaparao.com/noticia/35405/agerh-participa-de-seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-solo


Alunos do Ifes participam de aula técnica
sobre CAR e PRA-ES no Idaf

 

IDAF. Qui, 28 de Março de 2024
IFES GERAL

Estudantes do Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia do Espírito Santo (Ifes)
participaram, nessa quarta-feira (27), de aula técnica
no Instituto de Defesa Agropecuária e Florestal do
Espírito Santo (Idaf). O objetivo foi conhecer as
ferramentas de implementação do Cadastro Ambiental
Rural (CAR) e do Programa de Regularização
Ambiental (PRA-ES), coordenados pelo Idaf.

A aula técnica foi ministrada pelo subgerente de
Regularização Ambiental do Idaf, João Marcos
Augusto Chipolesch, com o apoio da advogada do
Instituto, Petruska Canal.

Estiveram presentes os alunos da pós-graduação em
Georreferenciamento de Imóveis Rurais e Urbanos, do
curso técnico em Geoprocessamento e do curso
técnico em Meio Ambiente, respect ivamente
realizados nos campi do Ifes Vitória e Nova Venécia,
sendo esse último de forma on-line.

João Chipolesch destacou que essa integração com
os futuros profissionais é extremamente relevante. "É
fundamental que eles tenham conhecimento das
possíveis ferramentas com que podem lidar quando
estiverem no mercado de trabalho. Tivemos a
oportunidade de apresentar o trabalho que o Idaf
desenvolve tanto no CAR quanto no PRA-ES, as
técnicas utilizadas para a análise das inscrições, entre
outras situações que envolvem a regularização
ambiental", destacou o subgerente do Idaf.

A professora Heloisa Helena Miguel Pavan, da
Coordenadoria de Geomática do Ifes - campus Vitória,
pontuou a importância da aula técnica para a
instituição e os estudantes. "O encontro promoveu o
desenvolvimento do processo ensino-aprendizagem,
proporcionando aos alunos a ampliação dos
conhecimentos relacionados ao campo de trabalho, de
seus produtos e serviços in loco" , salientou.

Essa atividade de extensão contribuiu sobremaneira
com o cumprimento dos objetivos formativos dos
cursos e do componente curricular "Legislação
aplicada ao Georreferenciamento de Imóveis Rurais",
indo ao encontro da identidade institucional do Ifes, de
integrar ensino, pesquisa e extensão entre o conjunto
de atributos que o identificam , destacou Heloisa
Pavan.

Texto: Francine Castro

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
do Idaf Francine Castro/ Rafaely Lyra Walter

(27) 99946-7504

ascom@idaf.es.gov.br

Site: https://idaf.es.gov.br//Notícia/alunos-do-ifes-

participam-de-aula-tecnica-sobre-car-e-pra-es-no-idaf
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Fafia realiza ações de enfermagem e
psicologia em Alegre
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Redação

A Diretoria da Faculdade de Filosofia, Ciências e
Letras de Alegre (FAFIA) decidiu adotar uma série de
medidas e ações, em solidariedade à situação de
muitas famílias de Alegre.

O diretor Cássio Frauches, explica que a instituição se
prontificou de imediato a complementar as ações que
a Prefeitura de Alegre adotou, por meio do Comitê de
Urgência, criado no sábado (23), para mapear os
danos, estruturar as ações e definir a logística dos
recursos, mater iais e humanos, segundo as
prior idades.

"Um senso de responsabilidade e empatia nos
conduziu para ampliarmos nossas ações, focando no
bem-estar dos alunos, professores, seus familiares e a
comunidade. Para isso, propusemos um levantamento,
fe i to por  um formulár io on- l ine.  Com essas
informações, calculamos o número de alunos atingidos
e pudemos intermediar as medidas de auxílio, dentro
das nossas possibilidades", explicou.

Frauches conta que o corpo técnico da instituição se
uniu e mobilizou instantaneamente.

"Fizemos uma mobilização dos professores que
residem em Alegre e nos municípios vizinhos, para
contato e solidariedade com os alunos atingidos com a
enchente, para providenciar itens de primeira
necessidade e colaborar na limpeza", relatou.

De acordo com Frauches, a suspensão das aulas foi
adotada por conta das dificuldades que alguns alunos
e professores teriam para estarem presentes. A
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) e o
Instituto Federal do Espírito Santo (IFES) adotaram
a mesma medida.

Emergência revela outras demandas

Passado o momento inicial desse terrível pós-chuva, a
ajuda emergencial básica revelou outras demandas,
segundo o diretor.

Por isso, a FAFIA decidiu manter os estágios da
Enfermagem, dos estudantes residentes em Alegre,
para atendimento às demandas de Saúde do
Município.

"Atualmente, nossas vertentes de ensino mais
destacadas são a Psicologia e a Enfermagem.
Direcionamos, portanto, nossa forma de ajudar pela
nossa vocação. E, pensando na consistência
emocional que as pessoas precisam ter, para se
refazerem desse tipo de tragédia, de perdas e de
medo, pensamos também em organizar um Plantão de
Atend imento  Ps ico lóg ico ,  d i rec ionado para
comunidade atingida pelas chuvas", comentou.

A aluna de Enfermagem da Fafia, Thamires de Oliveira
Silva Nunes, é da terceira turma do bacharelado e
relata que nunca havia presenciado uma situação de
calamidade pública assim. Ela se mobilizou com os
colegas se para ajudar arrecadando água e alimentos.

"Acompanhei tudo desde sexta-feira (22), ainda em
sala de aula, pois tenho amigos que moram em áreas
consideradas de risco. Teve gente que perdeu tudo.
Gente que ficou em cima do telhado, com sede e sem
o que comer. No sábado (23), já estávamos em busca
de doações, para levar até essas pessoas e aos
voluntários. Tem gente que não conseguiu limpar a
casa até hoje, que não sabe nem por onde começar a
contar o que perdeu", lamentou Thamires.

A aluna do terceiro período de Enfermagem Sandra
Fornazier também se sensibilizou logo de cara e fez
parte dessa mobilização inicial.

Ela conta que, passado o período de resgate, a
demanda passou a ser por ajuda na área da Saúde.
Ela relata que recebeu muitas ligações pedindo
auxílio.

"As pessoas ficaram confusas, sem saber como ajudar
quem apresentava problemas de saúde. Recebi
muitos chamados, por ser da área da Saúde. De
procedimentos mais complexos, a troca de curativos.
As pessoas precisavam de tudo. Contatamos a
faculdade, construímos um grupo de WhatsApp e a
cada chamado, o aluno ou professor mais próximo se
prontificava. É muito bonito e gratificante poder prestar
essa assistência ao nosso município", descreveu.

"A Saúde Mental não pode ser negligenciada"

Além do trabalho direcionado pelas demandas da
comunidade, os alunos de Enfermagem também são
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voluntários nas Unidades de Saúde do Município.

A coordenadora Pedagógica e coordenadora do
Colegiado de Psicologia da Fafia¸ Rosane Maria
Souza dos Santos, explica que os alunos do curso
passarão por capacitação, para poderem prestar este
auxílio tão delicado, que será oferecido na região
central de Alegre e no Distrito do Café, a partir da
próxima semana.

"A capacitação de urgências em desastres vai
preparar nossos alunos para os atendimentos breves,
direcionados para demandas de ansiedade, estresse e
outras patologias que podem ser desencadeadas por
essas situações, que também tendem a ser gatilhos
para problemas já existentes ou para pessoas em
condições psicológicas já fragilizadas", explicou.

E o papel da FAFIA no processo de reconstrução da
cidade não terminaria por aí. Campanhas de
arrecadação de material de higiene pessoal e limpeza,
para os alunos atingidos, estão a todo o vapor. A
FAFIA também fica disponível para receber as
doações direcionadas para a Pastoral, após às 17h.

Lamentavelmente, muitos prédios públicos também
ficaram destruídos. Dentre os quais, as Unidades
Básicas de Saúde (UBS) da Rua Misael Barcellos e da
Vila do Sul, assim como o Centro de Atendimento
Psicossocial (Caps) e o Almoxarifado Central, onde
ficavam os insumos farmacêuticos da cidade,
avaliados em R$ 3,5 milhões.

Completando as ações da FAFIA na retomada da vida
normal de Alegre, o Instituto de Previdência e
Assistência do Município de Alegre (Ipasma), que
so f reu  danos  to ta is ,  passará  a  func ionar ,
provisoriamente, nas dependências da Fafia.

Às fortes chuvas da última sexta-feira (22) e sábado
(23), castigaram 13 cidades do Sul capixaba, inclusive
o município de Alegre, que totaliza até o momento 635
famílias atingidas e 2.234 pessoas que perderam tudo,
e tendo ao menos 1.300 casas ainda em situação de
risco, por conta de possibilidades de deslizamentos.

Site: https://aquinoticias.com/2024/03/fafia-realiza-acoes-

de-enfermagem-e-psicologia-em-alegre/
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado
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Por:  Maria Mandú

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

Site: https://www.mustach.com.br/noticia/40812/saude-

confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-

paixao-de-cristo-no-estado
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo
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Por:  Redação

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Site: https://vamosadiante.com.br/noticia/39682/agerh-

participa-de-seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-

solo

778

https://vamosadiante.com.br/noticia/39682/agerh-participa-de-seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-solo
https://vamosadiante.com.br/noticia/39682/agerh-participa-de-seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-solo
https://vamosadiante.com.br/noticia/39682/agerh-participa-de-seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-solo


Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo

 

INTELIGÊNCIA BRASIL IMPRENSA / ONLINE - GERAL. Qui, 28 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Por:  Fábio Costa Pinto

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Site: https://ibi.ong.br/noticia/117002/agerh-participa-de-

seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-solo
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo (Espírito

Santo)
 

CEARA EM PAUTA / CE. Qui, 28 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Kennedy Linhares

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

Site: https://cearaempauta.com.br/noticia/51146/agerh-

participa-de-seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-

solo
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Hortão municipal de Barra de São Francisco
produziu 2214 kg e 47 caixas de hortícolas e

frutas em março
 

HOJE NOTÍCIAS  / ES - GERAL - pág.: 05. Sex, 29 de Março de 2024
IFES GERAL

O hortão municipal da Secretaria Municipal de
Agricultura (Semag), em parceria com o Ifes, no
campus do Valão Fundo, produziu 2214 kg de
legumes, tubérculos, raízes, frutas e 47 caixas de
verduras no mês de março.

Após as chuvas de dezembro e janeiro atingirem e
prejudicarem parte da produção em fevereiro, os
números tiveram um número significativamente maior,
chegando a 42% de legumes, tubérculos, raízes e
frutas. Já as caixas de verduras tiveram um aumento
de 20,5%. Com este resultado, o município chega a
mais de 56 mil kg e mais de 3 mil caixas de produtos
hortícolas colhidos nos hortões desde 2021.

"O prefeito Enivaldo dos Anjos tem dado todo suporte
ao projeto e a parceria com o Ifes ajudou muito a
aumentar a produção e a produtividade. São dois
hortões dentro do Ifes. Estou muito feliz com esse
trabalho, de produzir alimentos para quem precisa",
disse Carlim.

Projetos sociais Toda essa produção tem sido utilizada
para abastecer programas sociais como o Centro de
Apoio Alimentar Jesuína Destefani, o Programa
Refeição Amiga, Apae, Lar dos Idosos, Casa Lar,
bairros Colina, Vila Luciene, Estrela, Nova Barra,
Casas Populares do bairro Colina entre outros.

O primeiro Hortão Municipal da atual gestão foi criado
pelo prefeito Enivaldo dos Anjos, em março de 2021,
no Polo Industrial Albuíno Azeredo.

Produção do hortão em março de 2024: Mandioca 589
kg Abóbora 237 kg Jiló 251 kg Abóbora d água 150 kg
Taioba 21 cx Almerão 15 cx Quiabo 232 kg Abóbora
nova 229 kg Mamão 254 kg Pimenta 25 kg Banana
prata 50 kg Alface 11 cx Banana nanica 187 kg
Berinjela 10 kg
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Hortão da prefeitura em parceria com o Ifes
teve uma produção excelente de verduras e

legumes em março
 

SITE BARRA / SÃO MATEUS / ES. Sex, 29 de Março de 2024
IFES GERAL

O hortão da prefeitura de Barra de São Francisco, que
é coordenada pela Secretaria Municipal de Agricultura
(Semag), em parceria com o Ifes, no campus do Valão
Fundo, produziu 2214 kg de legumes, tubérculos,
raízes, frutas e 47 caixas de verduras no mês de
março.

Após as chuvas de dezembro e janeiro atingirem e
prejudicarem parte da produção em fevereiro, os
números tiveram um significativamente maior,
chegando a 42% de legumes, tubérculos, raízes e
frutas. Já as caixas de verduras tiveram um aumento
de 20,5%. Com este resultado, o município chega a
mais de 56 mil kg e mais de 3 mil caixas de produtos
hortícolas colhidos nos hortões desde 2021.

"O prefeito Enivaldo dos Anjos tem dado todo suporte
ao projeto e a parceria com o Ifes ajudou muito a
aumentar a produção e a produtividade. São dois
hortões dentro do Ifes. Estou muito feliz com esse
trabalho, de produzir alimentos para quem precisa",
disse disse o Subsecretário Carlim da dengue.

Projetos sociais

Toda essa produção tem sido utilizada para abastecer
programas sociais como o Centro de Apoio Alimentar
Jesuína Destefani, o Programa Refeição Amiga, Apae,
Lar  dos Idosos,  Casa Lar ,  ba i r ros  Co l ina ,
Estrela, Casas Populares do bairro Colina entre
outros. O primeiro Hortão Municipal da atual gestão foi
criado pelo prefeito Enivaldo dos Anjos, em março de
2021, no Polo Industrial Albuíno Azeredo.

Produção do hortão em março de 2024:

Mandioca 589 kg

Abóbora 237 kg

Jiló 251 kg

Abóbora d água 150 kg

Taioba 21 cx

Almerão 15 cx

Quiabo 232 kg

Abóbora nova 229 kg

Mamão 254 kg

Pimenta 25 kg

Banana prata 50 kg

Alface 11 cx

Banana nanica 187 kg

Berinjela 10 kg

Site: https://sitebarra.com.br/v8/hortao-da-prefeitura-em-

parceria-com-o-ifes-teve-uma-producao-excelente-de-

verduras-e-legumes-em-marco/
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Hortão da prefeitura francisquense em
parceria com o Ifes teve uma produção

excelente de verduras e legumes em março
 

GAZETA DO NORTE / BARRA DE SÃO FRANCISCO / ES - COLUNA 40 GRAUS. Sex, 29 de Março de 2024
IFES GERAL

O hortão da prefeitura de Barra de São Francisco, que
é coordenada pela Secretaria Municipal de Agricultura
(Semag), em parceria com o Ifes, no campus do Valão
Fundo, produziu 2214 kg de legumes, tubérculos,
raízes, frutas e 47 caixas de verduras no mês de
março.

Após as chuvas de dezembro e janeiro atingirem e
prejudicarem parte da produção em fevereiro, os
números tiveram um significativamente maior,
chegando a 42% de legumes, tubérculos, raízes e
frutas. Já as caixas de verduras tiveram um aumento
de 20,5%. Com este resultado, o município chega a
mais de 56 mil kg e mais de 3 mil caixas de produtos
hortícolas colhidos nos hortões desde 2021.

"O prefeito Enivaldo dos Anjos tem dado todo suporte
ao projeto e a parceria com o Ifes ajudou muito a
aumentar a produção e a produtividade. São dois
hortões dentro do Ifes. Estou muito feliz com esse
trabalho, de produzir alimentos para quem precisa",
disse disse o Subsecretário Carlim da dengue.

Projetos sociais

Toda essa produção tem sido utilizada para abastecer
programas sociais como o Centro de Apoio Alimentar
Jesuína Destefani, o Programa Refeição Amiga, Apae,
Lar  dos Idosos,  Casa Lar ,  ba i r ros  Co l ina ,
Estrela, Casas Populares do bairro Colina entre
outros. O primeiro Hortão Municipal da atual gestão foi
criado pelo prefeito Enivaldo dos Anjos, em março de
2021, no Polo Industrial Albuíno Azeredo.

Produção do hortão em março de 2024:

Mandioca 589 kg

Abóbora 237 kg

Jiló 251 kg

Abóbora d água 150 kg

Taioba 21 cx

Almerão 15 cx

Quiabo 232 kg

Abóbora nova 229 kg

Mamão 254 kg

Pimenta 25 kg

Banana prata 50 kg

Alface 11 cx

Banana nanica 187 kg

Berinjela 10 kg

Site: https://gazetadonorte.com/hortao-da-prefeitura-

francisquense-em-parceria-com-o-ifes-teve-uma-

producao-excelente-de-verduras-e-legumes-em-marco/
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Últimos dias do "Busão das Artes",
exposição do projeto extramuros do Museu

Vale
 

MOV NEWS / VITÓRIA / ES - ENTRETENIMENTO. Sex, 29 de Março de 2024
IFES GERAL

Bruna Jureves

O " Busão das Artes", um caminhão de 15 metros
adaptado para apresentar experimentos interativos e
imersivos de ciência e arte, promovendo um mergulho
pelo universo "invisível" de fungos, bactérias e micro-
organismos fundamentais para a vida humana, ficará
estacionado no Parque Municipal Pedra da Cebola,
em Vitória, até o domingo (31).

O projeto itinerante integra a atuação Extramuros do
Museu e atende ao público em geral e oferece amplo
programa de agendamento para escolas públicas e
privadas (veja informações abaixo). A entrada é
gratuita.

Com conteúdo leve e bem-humorado, as experiências
levam o público a um passeio por duas vertentes: uma
ambiental, que trata das bactérias e seu papel no
ecossistema, e outra científica, abordando temas
relacionados ao organismo humano. A ideia é ampliar
a compreensão do público sobre o universo, o corpo
humano, as bactérias e a relação dos indivíduos com o
meio ambiente. Tudo isso com instalações artísticas e
interatividade, mostrando como as manifestações da
vida biológica se relacionam com tudo que há no
planeta. Quem guia o visitante por esse universo tão
rico e pouco explorado está invisível aos olhos:
fungos, bactérias e vírus.

"A atuação educativa do Museu Vale em seu momento
Extramuros, visa continuar o seu legado de promover
cultura, educação e formação, sempre próximo às
escolas, articulando arte, ciência e experiências
sensoriais, de forma a expandir os conceitos de ensino
e aprendizagem", afirma Claudia Afonso, diretora do
Museu Vale.

Ciências e Meio Ambiente

Idealizado pelo curador e criador interdisciplinar
Marcello Dantas, em parceria com o físico Luiz Alberto
Rezende de Oliveira, um dos idealizadores e ex-
curador do Museu do Amanhã, o Busão é um projeto
realizado por Renata Lima, que dirige a Das Lima
Produções, e a dupla Lilian Pieroni e Luciana Levacov,
da Carioca DNA.

"O Busão das Artes nasceu da força de vontade da
Carioca DNA e da Das Lima em educar, humanizar e
sensibilizar, abordando dois temas urgentes e atuais:
ciência e meio ambiente. Esse projeto acontece em
praças e outros espaços públicos, gratuitamente, e
está aberto a todos. Uma equipe capacitada de
mediadores e arte educadores irá atender e
aprofundar os conteúdos apresentados. Procuramos
sempre buscar qualidade de vida e tornar a cidade um
ambiente vivo", afirma Luciana Levacov, sócia da
Carioca DNA.

"Com esse projeto, buscamos democratizar o acesso
ao conhecimento científico e biológico, mostrando a
importância de conhecer o próprio corpo, as bactérias
que vivem em nós e as que nos cercam. Respeitar as
interações e processos do meio ambiente é essencial
para a continuidade de vida terrestre", ressalta Luiz
Alberto Rezende Oliveira.

Novas descobertas

Quem for ao Busão vai descobrir que há mais de um
quatrilhão de bactérias na Terra, dos quais 100 bilhões
habitam o corpo humano, e 99,99% ainda sequer
foram descobertas. Todos os seres vivos estão
profundamente interligados, e suas existências se
definem pelas linhas de fronteira e de intercâmbio
entre cada ser. "A luta ancestral entre fungos,
bactérias e vírus, que estão relacionados ao início e ao
fim da vida. E é esse conceito que o Busão pretende
divulgar. Não nos damos conta de que temos mais
bactérias no organismo do que há estrelas no céu",
comenta Oliveira.

Com obras dos artistas Jaider Esbell, Piero Manzoni,
Ricardo Carvão, Ricardo Siri, Suzana Queiroga, Vik
Muniz, Vivian Caccuri e Walmor Corrêa, o projeto
iniciou em 2021, no Rio de Janeiro, onde o Busão das
Artes realizou cinco paradas até 2022 (Praça Santos
Dumont, Parque Madureira, Praça Mauá, Cidade das
Artes e Bangu Shopping).

Marcello Dantas destaca que, em razão da pandemia
da Covid-19, as pessoas acabaram aprendendo mais
sobre uma série de processos não perceptíveis a olho
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nu, mas que mudam o curso da história. Essa
dimensão microbial, seja do fungo, da bactéria ou do
vírus, está ativa e tem muito a nos dizer. "É preciso
inocular na cabeça das pessoas a consciência sobre
essas dinâmicas e usar a arte como plataforma para
entender as forças que estão em constante relação",
afirma o curador.

Ao falar de fungos, bactérias e vírus, o Busão traz a
diversidade para o centro da discussão, partindo do
próprio conceito da existência. Oliveira lembra que, até
1995, os biólogos pensavam que uma floresta era uma
coleção de árvores e que os indivíduos árvores se
definiam pela sua singularidade, independente de tudo
que os rodeava. Hoje, a ciência assegura que há uma
rede de fungos subterrânea que conecta os vegetais e
transforma essa coleção em uma sociedade, de tal
maneira, que as árvores mais velhas cuidam das mais
novas e as saudáveis auxiliam as doentes. E isso vale
para qualquer ser vivo, de acordo com o físico.

"O Busão propõe uma experiência sensorial e
cognitiva para levar informação adiante, mostrando
como a diversidade integra todos os grupos. Nós tanto
pertencemos a um ecossistema exterior, que fora da
gente nos nutre e nos sustenta, assim como cada um
de nós é em si um ecossistema. O Busão busca
apresentar um conceito original do século XXI: a
diversidade integra unidades. Não podemos falar
apenas em seres diversos. Cada um desses seres é,
em si, uma fonte de diversidade. O que estamos
levando ao Espírito Santo é, para nós, uma missão de
responsabilidade social", conta Marcello Dantas.

Atuação extramuros expande presença do Museu Vale

Em seus 25 anos de história, o Museu Vale já realizou
53 grandes exposições e recebeu mais de 2,2 milhões
de visitantes. Desde o início de 2023 com ações
extramuros, o museu tem alcançado novos públicos -
chegando às praças, parques, novos espaços e a
cada vez mais pessoas de municípios da Grande
Vitória, no estado do Espírito Santo e além dele,
através de intercâmbios e troca de conhecimento.

Museu Vale promove atividades de arte-educação em
escolas públicas do estado, no Parque Botânico Vale,
em Vitória, e na Reserva Natural Vale, em Linhares. E,
em 2023, promoveu também três exposições, que
tiveram público de mais de 73 mil pessoas: "O
Extraordinário Mundo de Leonardo Da Vinci", na
Cidade da Inovação do IFES - Instituto Federal do
Espírito Santo; e "Memórias do Futuro - Um Olhar
sobre a Coleção do Instituto Histórico e Geográfico
Brasileiro", "De Onde Surgem os Sonhos | Coleção
Andrea e José Olympio Pereira", ambas no Palácio
Anchieta.

Conheça mais sobre as experiências do Busão das
Artes

Também quem for ao Busão poderá conferir, por
exemplo, fotos de umbigos feitas pelo artista Vik
Muniz, mostrando que eles são únicos para cada
indivíduo, e que assim tem um forte caráter identitário.
Já o artista Jaider Esbell (1979-2021), indígena da
etnia Macuxi, apresenta a obra "A vida vem da luz
invisível - Os povos que moram no nosso corpo".
Produzido especialmente para o Busão, com 120×140
cm, o trabalho faz alusão à constante metamorfose
que é a vida. "É um trabalho que faz pensar que, para
além da nossa vida e do nosso pensamento, há uma
infinidade de outras formas de vidas tão complexas e
interativas no mundo, sem que nos demos conta",
refletiu Esbell em depoimento feito por ocasião da
estreia no Rio de Janeiro.Já a artista Suzana Queiroga
propõe um mergulho no habitat das bactérias, com
uma instalação que permitirá ao visitante interagir com
uma s imulação do ambiente  desses seres
microscópicos.  Com recortes em placas de
policarbonato alveolar em cores translúcidas, ela
construiu uma obra que terá cerca de 270x189x210m.
Suzana mesclou o conceito das placas de Petri -
usadas para o cultivo e análise de microorganismos
em laboratório - com a proposta de sua série "O
mundo segue indiferente a nós". Através da
superposição de layers de papeis coloridos, a artista
visual carioca trabalha a ideia de redes diversas,
desde os neurônios até as tramas das cidades, os
fluxos dos líquidos, a diversidade dos desenhos
moleculares, a microbiologia e o tecido cósmico. "Meu
desejo é tornar tr idimensional o universo da
microbiologia, especificamente o das bactérias, e
trazer para a escala urbana e para a experiência do
olhar. Quero trabalhar a ideia de sermos ecossistemas
ambulantes em que convivem diversos reinos em
harmonia, guerra e/ou colaboração", explica a artista.

No Busão, também será possível saber quanto pesam
os micróbios existentes no organismo de um indivíduo,
através de uma balança que calcula o peso não-
humano. Sem falar no trabalho do artista Walmor
Correa, que envolve de forma bem-humorada sereias
e pikaias. Pikaias? Sim uma espécie de animal
marinho que viveu há cerca de 500 milhões de anos,
no período Cambriano. Deste curioso cruzamento
entre lenda e ciência, surge "O beijo da pikaia".
"Idealizei o encontro, em alto mar, entre duas pikaias;
imaginei o contato das antenas e das bocas; imaginei
até mesmo um beijo ou, numa abordagem menos
românt ica,  a pr imeira t roca de bactér ias.  É
interessante pensar que, em dez segundos de um
beijo, permutamos cerca de 80 milhões de bactérias.
E, de acordo com especialistas, isso quase sempre é
bom, porque as bactérias da chamada microbiota
garantem um funcionamento melhor do organismo",
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conta Corrêa.

Com tantos conceitos novos em discussão, é possível
que o Busão instigue mais dúvidas do que certezas.
Pensando nisso, na parte externa, haverá recipientes
com perguntas, para que os visitantes possam refletir
sobre o que viram e sobre a própria condição humana:
"Só somos humanos, porque somos inumanos",
provoca Luiz Alberto.

Para os criadores do Busão, a ideia de circular por
praças da cidade traz novos elementos de análise.
Eles consideram estes espaços públicos um local de
conversa em que, pela diversidade de seus
frequentadores, há uma intensa troca bacteriológica.
"Esta é a dimensão ética e política do Busão. Ao não
colocar fronteiras entre a ciência e a arte, e criar
diálogo com as pessoas, estamos também propondo
uma revisão do próprio sentido de cidadania", finaliza
Oliveira.

Sobre as obras

Cada artista levou um pouco de sua essência para
contribuir com o projeto, propondo experiência visuais
e sensoriais para o público:

"A vida vem da luz invisível - Os povos que moram no
nosso corpo" é a obra de Jaider Esbell (1979-2021),
indígena da etnia Macuxi, e mostra a interação entre
fungos e bactér ias -  uma das mais ant igas
colaborações e compet ições da natureza.

"Merde Essenciel " foi criada por Piero Manzoni(1933-
1963) e fala sobre o destino das fezes na Natureza, ao
tornarem-se um ambiente de nutrientes e bactérias
que impulsionam novas vidas enquanto preservam sua
identidade biológica.

"Como conversar com árvores" , de Ricardo Carvão, é
composta por esculturas de materiais reutilizados que
mostram como as substâncias atravessam e se
transformam dentro de cada célula do corpo, bem
como nas árvores.

"Polonizando ideias" é ade Ricardo Siri,que traça um
paralelo entre os humanos e as abelhas a partir da
biologia e da essencial arte de polinização, permitindo
que o ciclo reprodutivo das flores seja completado.

"Curiosar" , de Suzana Queiroga, traz uma experiência
tridimensional dos corpos se entrelaçando com
camadas de culturas bacterianas em escala humana.

"Umbigos" é a mostra de Vik Muniz, com amais
completa biometria de um ser humano: a microflora do
umbigo (mais identitária do que qualquer outra forma
de tornar o indivíduo único).

"Sesmaria Soundsystem" , deVivian Caccuri, é um
sistema de som modelado puramente a partir de
rapadura obtida da cana-de-açúcar, reinterpretando
derivados da cana em mídia de reprodução de som
que ecoam barulho das folhas da cana, das
queimadas e dos insetos que gravitam em torno do
material.

"Pikaia" é a instalação de Walmor Corrêa, que oferece
a imagem do beijo imaginário da Pikaia gracilens -
animal marinho extinto que viveu há 505 milhões de
anos, no período Cambriano, na forma de cartazes e
adesivos.

Sobre Luiz Alberto Rezende de Oliveira

Físico, doutor em Cosmologia, foi pesquisador do
Instituto de Cosmologia, Relatividade e Astrofísica
(ICRA-BR) do Centro Brasileiro de Pesquisas Físicas
(CBPF/MCTI), onde também atuou como professor de
História e Filosofia da Ciência. Professor, palestrante e
consultor de diversas instituições, foi curador do
Museu do Amanhã do Rio de Janeiro.

Sobre Marcello Dantas

Criador interdisciplinar, trabalha na fronteira entre a
arte e a tecnologia, produzindo exposições, museus e
múlt ip los projetos que buscam proporcionar
experiências de imersão por meio dos sentidos e da
percepção. Esteve por trás da concepção de diversos
museus, entre os quais o Museu da Língua
Portuguesa e a Japan House, em São Paulo; o Museu
do Homem Americano e o Museu da Natureza, no
Piauí; e o Museu do Caribe, na Colômbia. Assinou a
curadoria de exposições de artistas estrangeiros de
renome como Ai Weiwei, Anish Kapoor, Jenny Holzer,
Michelangelo Pistoletto, Peter Greenaway, Rebecca
Horn, Bill Viola e Laurie Anderson. Foi também diretor
artístico do Pavilhão do Brasil na Expo Shanghai 2010;
do Pavilhão do Brasil na Rio+20; e da Estação Pelé,
em Berlim, na Copa do Mundo de 2006. Integra o
corpo de curadoria da Bienal de Vancouver desde
2014.

O Busão das Artes é uma iniciativa do Museu Vale e
Instituto Cultural Vale, com parceria da Secretaria
Municipal do Meio Ambiente de Vitória, produção da
Automática, idealizado por Das Lima Produção e
Carioca DNA, com patrocínio Vale e realização do
Ministério da Cultura do Governo Federal via Lei de
Incentivo à Cultura.

Serviço:

Museu Vale apresenta Busão das Artes
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Data: até 31 de março de 2024

Local: Parque Municipal Pedra da Cebola, em Vitória

Horário de funcionamento: quarta-feira a domingo, das
9 às 17h; sendo na quinta-feira com horário estendido,
das 9 às 21h

Visitas agendadas: escolas e instituições devem enviar
e-mail para [email protected] e realizar o agendamento
da visita

Entrada gratuita

Site: https://movnews.com.br/entretenimento-

blogs/2024/03/ultimos-dias-do-busao-das-artes-

exposicao-do-projeto-extramuros-do-museu-vale/
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Alunos do Ifes participam de aula técnica
sobre CAR e PRA-ES no Idaf
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Estudantes do Instituto Federal de Educação,
Ciência  e  Tecnologia  do Espír i to  Santo
(Ifes) participaram, nesta quarta-feira (27), de aula
técnica no Instituto de Defesa Agropecuária e Florestal
do Espírito Santo (Idaf). O objetivo foi conhecer as
ferramentas de implementação do Cadastro Ambiental
Rural (CAR) e do Programa de Regularização
Ambiental (PRA-ES), coordenados pelo Idaf.

A aula técnica foi ministrada pelo subgerente de
Regularização Ambiental do Idaf, João Marcos
Augusto Chipolesch, com o apoio da advogada do
Instituto, Petruska Canal.

Estiveram presentes os alunos da pós-graduação em
Georreferenciamento de Imóveis Rurais e Urbanos, do
curso técnico em Geoprocessamento e do curso
técnico em Meio Ambiente, respect ivamente
realizados nos campi do Ifes Vitória e Nova Venécia,
sendo esse último de forma on-line.

João Chipolesch destacou que essa integração com
os futuros profissionais é extremamente relevante. "É
fundamental que eles tenham conhecimento das
possíveis ferramentas com que podem lidar quando
estiverem no mercado de trabalho. Tivemos a
oportunidade de apresentar o trabalho que o Idaf
desenvolve tanto no CAR quanto no PRA-ES, as
técnicas utilizadas para a análise das inscrições, entre
outras situações que envolvem a regularização
ambiental", destacou o subgerente do Idaf.

A professora Heloisa Helena Miguel Pavan, da
Coordenadoria de Geomática do Ifes - campus Vitória,
pontuou a importância da aula técnica para a
instituição e os estudantes. "O encontro promoveu o
desenvolvimento do processo ensino-aprendizagem,
proporcionando aos alunos a ampliação dos
conhecimentos relacionados ao campo de trabalho, de
seus produtos e serviços in loco" , salientou.

"Essa atividade de extensão contribuiu sobremaneira
com o cumprimento dos objetivos formativos dos
cursos e do componente curricular "Legislação
aplicada ao Georreferenciamento de Imóveis Rurais",
indo ao encontro da identidade institucional do Ifes, de
integrar ensino, pesquisa e extensão entre o conjunto
de atributos que o identificam", destacou Heloisa
Pavan.

Fonte : Idaf-ES

Site:

https://www.revistanegociorural.com.br/noticias/alunos-

do-ifes-participam-de-aula-tecnica-sobre-car-e-pra-es-

no-idaf/
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Porto da Imetame criará oportunidades para
trabalhadores e empresas
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Por Gustavo Costa

Por Gustavo Costa

Com uma operação em uma fase enxuta, em um
primeiro momento com contêiner de carga geral, ainda
em um volume limitado, o Porto da Imetame deve
iniciar seus trabalhos no segundo semestre de 2025.

A notícia foi dada por Julio Cezar Brasileiro, gerente
de Manutenção & Equipamentos da Imetame, em sua
participação no Seminário dos Portos , evento que
aconteceu no Ifes de Cariacica na última quarta-feira
(27).

De acordo com o gestor, o início de trabalho no porto
será dividido em fases, sendo a primeira com
movimentação de carga geral "Devemos começar com
contêiner, já que essa é uma carga que já está aqui. E
enquanto a gente começa a movimentar esse tipo de
carga, vamos construindo parcerias e a presença de
mercado vai fazer o resto. Só para a fase de contêiner
(box), queremos 300 mil movimentados por ano. Na
fase seguinte, o salta esperado é para 560 mil
contêineres, e na última fase, prevemos 1 milhão de
boxes movimentados, o que dá 1,6 milhão de TEUs
(unidade de 20 pés). Esse é o esse é o nosso plano de
negócios", falou Brasileiro.

Na fase posterior, dos granéis sólidos e líquidos, a
expectativa da empresa é seguir uma linha paralela.
Mas no momento, o foco principal da Imetame está
mesmo na carga geral e no contêiner.

Aracruz e entorno serão benef ic iados com
opor tun idades

De acordo com o gerente, o município de Aracruz será
impactado com geração de emprego e renda, uma vez
que o porto demandará muita mão de obra. "Porto não
produz, ele não fabrica um prego, mas ele movimenta
a carga. Somos nós que escoamos o que é produzido.
Estamos produzindo uma infraestrutura de alto nível,
para um escoamento rápido, produtivo, justo em
termos de valor. E o resultado disso basicamente é a
atração de novos negócios. Isso vai acontecer em
Aracruz, mas não vai ficar só no município. Com
cer teza o entorno também vai  ser  a fe tado
positivamente. Com certeza, um porto desse porte
para o município de Aracruz é uma bênção, uma

alavanca de negócios".

Brasileiro lembra que a previsão é de que pelo menos
800 empregos sejam criados com a operação no
porto. "Está no nosso DNA a verticalização. A Imetame
vai fazer dentro de casa, com a sua própria equipe de
tecnologia. Um porto desse tamanho, vai ter na casa
de umas 300 câmeras de alta definição. Vamos ter
OCR ( Optical Character Recognition , que realiza
leituras de contêineres), LPR ( License Plate
Recognition ), e RFID (Radio Frequency Identification,
usada na automação de portões e processos) para
todo lado. Não tem como não ter uma equipe de
tecnologia operando que esse porto rodar, e não tem
como trazer todo esse pessoal de fora, vamos treinar
gente da região para diversas áreas", explicou o
gerente.

O Porto da Imetame também deve promover muitos
negócios com empresas locais. Para Julio Cezar
Brasileiro, é uma cadeia, com uma obra desse porte
trazendo outras empresas, que por sua vez vão
crescendo e gerando mais empregos. "O Espírito
Santo não é um estado grande, mas conta com
grandes negócios. Tem cargas do Estado indo para
outros estados porque não consegue escoar por aqui.
A gente vai mudar isso, o que significa reduzir o custo
da carga do cara que está indo lá para fora. Vamos
ajudar o produtor capixaba a ser mais competitivo em
relação ao seu frete. E essas empresas vindo para cá,
querendo ou não elas irão abrir vagas de emprego,
demandar mais qualificação", disse.

Porto sustentável

Uma das premissas do porto da Imetame é que ele
seja um porto verde, com baixa emissão. Para o
gerente, essa é a vantagem de construir do zero, já
que pegar um porto existente hoje e tentar implantar
alimentador elétrico de um navio sairia uma fortuna.
"Você não vai conseguir fazer a não ser que você
descubra um jeito de transmitir a energia elétrica pelo
ar. É muito complicado. No nosso caso, nós estamos
já construindo pensando nisso. O alimentador elétrico
é um projeto voltado pensando na descarbonização",
frisou o gerente. Também nos equipamentos móveis,
como empilhadeiras e tratores, a empresa analisa se
pode ou não ser a diesel, de acordo com o impacto
causado.
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Produtivo, gerador de vários negócios e sustentável.
Um porto que chega para agregar muito à economia
local, colocando o Espírito Santo mais uma vez em
destaque no setor portuário.

Receba nossas últimas notícias em primeira mão.

Site: https://esbrasil.com.br/porto-da-imetame-criara-

oportunidades-para-trabalhadores-e-empresas/

790

https://esbrasil.com.br/porto-da-imetame-criara-oportunidades-para-trabalhadores-e-empresas/
https://esbrasil.com.br/porto-da-imetame-criara-oportunidades-para-trabalhadores-e-empresas/


Ufes sedia em abril Encontro Ibero-
Americano de Materiais Quânticos e

Estrutura Eletrônica
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@equipeGN

O campus de Goiabeiras da Ufes sediará, entre os
dias 2 e 4 de abril, o II Encontro Ibero-Americano de
Materiais Quânticos e Estrutura Eletrônica (QMES
2024). O evento, que reunirá pesquisadores do Brasil
e do exterior, será realizado no auditório do Centro de
Ciências Exatas (CCE) e discutirá temas relacionados
a Física da Matéria Condensada e Física Atômica e
Molecular.

O Encontro é aberto ao público, especialmente a
estudantes de graduação e pós-graduação em Física,
Química e Engenharias. Haverá emissão de
certificados aos participantes. Pessoas interessadas
em participar podem se inscrever até o primeiro dia do
evento por meio do site https://qmes.org / .

Organizado pelo grupo Moqueca do Programa de Pós-
Graduação em Física (PPGFis/Ufes), o encontro
contará com a participação de colaboradores da
Universidade Autónoma de Madrid (UAM), da
Universidade Federal Fluminense (UFF), do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) e da Universidade
Federal do Rio de Janeiro (UFRJ).

"Materiais quânticos constituem uma área de pesquisa
empolgante e muito ativa em física da matéria
condensada e física atômica e molecular", destaca o
professor do Departamento de Física da Ufes e
organizador do evento, Wendel Paz. Ele explica que
um material quântico é aquele cujas propriedades
eletrônicas ou magnéticas são melhor descritas pela
mecânica quântica; ou seja, materiais onde partículas
clássicas ou cálculos que não levam em conta o
caráter completo do sistema não descrevem
adequadamente as propriedades eletrônicas ou
magnéticas exibidas.

"O encontro reunirá especialistas nacionais e
internacionais para fornecer uma introdução aos
conceitos básicos subjacentes aos materiais
quânticos, abrangendo não apenas aspectos teóricos,
mas também abordando o progresso experimental,
incluindo a detecção e manipulação de estados
associados a esses materiais, seguida de uma
discussão dos desenvolvimentos recentes", ressalta o

professor.

Serviço:

Todas as informações sobre programação, inscrições
e submissão de trabalhos estão disponíveis no site do
evento e no perfil do encontro no Instagram.

Texto: Thaísa Mascarenhas (bolsista)

Site: https://grafittinews.com.br/ufes-sedia-em-abril-

encontro-ibero-americano-de-materiais-quanticos-e-

estrutura-eletronica/
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Dessalinização e ETAs mais caras são
mesmo a melhor opção para o ES?
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Especialista em reflorestamento, Marcelo Simonelli
defende investimento em geração de emprego e renda
no campo

Para ações de reflorestamento, um orçamento de
apenas R$ 20 milhões em 2024. Para retirar o excesso
de turbidez da água que chega às torneiras -
provocado pelo desmatamento nas margens e
nascentes dos rios -, sucessivas obras, de R$ 64
milhões, R$ 90 milhões...para captar água do mar, R$
500 milhões.

É nessa tríade matemática pouco inteligente e
participativa que tem desaguado a gestão pública do
dinheiro necessário para garantir a segurança hídrica
dos capixabas: muito pouco no orçamento destinado a
ações de reflorestamento e distribuição de renda para
o pequeno agr icul tor  e produtor rural ,  hoje
concentradas no Programa Reflorestar; pelo menos
sete vezes mais para grandes empresas de
engenharia tornarem as Estações de Tratamento de
Água (ETAs) capazes de remediar o problema gerado
pela falta de reflorestamento; e cifras quase bilionárias
para multinacionais que importam técnicas dos lugares
mais secos do mundo até um Estado que, como tantos
da Mata Atlântica, teve sua riqueza de rios, córregos,
lagoas e nascentes historicamente depredada pelo
agronegócio, pela mineração e outras atividades
industriais de alto impacto socioambiental.

Mas, ao contrário da direção para onde têm apontado
as canetas dos gestores, o investimento robusto em
reflorestamento, em parceria com a agricultura familiar
e camponesa, é a melhor solução quando se pensa
em garantir segurança hídrica e, simultaneamente,
atender a outras necessidades ambientais e
socioeconômicas urgentes, como conservação do
solo, segurança alimentar, regulação climática,
geração de emprego e renda no campo e conservação
da biodiversidade. A conclusão advém de sucessivos
estudos técnicos e científicos publicados ao longo das
décadas no Brasil e no mundo. Estudos que, afirma o
biólogo, mestre em Botânica e professor do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) Marcelo Simonelli,
precisam começar a ser incorporados aos orçamentos
públicos no Espírito Santo.

Divulgação

Hoje já temos cientificamente bem claro o papel

desempenhado pelas florestas no ciclo hidrológico e
no oferecimento de diversos outros serviços
ecossistêmicos como produção de alimentos, extratos,
fertilidade do solo e controle de pragas. As árvores
têm importante relação não só com a quantidade de
água disponível, mas também com a sua qualidade.
Portanto, manter o pouco de florestas que ainda nos
resta no Espírito Santo e realizarmos reflorestamentos
é muito importante para termos segurança hídrica,
principalmente no médio e longo prazo, já que um
projeto de reflorestamento demora no mínimo uns
cinco anos para desempenhar a contento funções
como retenção de sedimentos e formação de
serapilheira. Essas ações são urgentes , argumenta o
acadêmico.

Outra vantagem do reflorestamento, por meio dos
Planos de Recuperação de Áreas Degradadas
(PRADs), diz respeito à questão social, acrescenta.
Um plano de recuperação bem planejado em nível
estadual poderia gerar milhares de empregos e
alternativa de renda em toda a cadeia produtiva da
restauração florestal, desde a elaboração de PRADs
até a coleta de sementes, produção de mudas, plantio,
manutenção e monitoramentos de projetos de
reflorestamento. Além da geração de emprego e renda
indiretos, com o comércio de insumos e maquinários e
também de serviços como alimentação, transporte e
comércio em geral, gerando impostos, fixando o
homem no campo e proporcionando outros serviços
indiretos relacionados à saúde, segurança e qualidade
de vida .

Fragmento florestal localizado no município de
Ibitirama, em estágio médio de regeneração, anexo à
floresta matriz e com 15 anos de regeneração. Foto:
Divulgação

Métodos e zoneamento

Um dos métodos de recuperação é o chamado plantio
total , em que é preciso preparar o solo, fazer o plantio
das sementes e mudas e acompanhar  seu
crescimento, retirando gramíneas e aplicando
nutrientes. Esse é o mais caro dos métodos e, mesmo
assim, mais vantajoso, economicamente falando, do
que outras formas de produzir água.

Em relação aos custos, a recuperação de áreas
degradadas possui um custo baixo quando comparada
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a outras tecnologias utilizadas para dar segurança
hídrica. Dados do The Nature Conservancy (TNC)
estimam que o custo médio, por hectare, pode ser
próximo a US$ 2 mil no caso da Amazônia, US$ 2,1
mil para a Mata Atlântica e US$ 3 mil no Cerrado, na
técnica de plantio total .

No caso do Espírito Santo, no entanto, em mais de
60% do território com potencial de recuperação
florestal, pode ser aplicado o método mais barato, que
é o de Regeneração Natural. O dado conta no estudo
Levantamento do Potencial de Regeneração Natural
de Florestas Nativas nas Diferentes Regiões do
Estado do Espírito Santo , lançado em 2021 pela
Editora do Ifes (Edifes), que tem Simonelli como um
dos autores. Em alguns casos, basta abandonar a
área ou simplesmente cercá-la, para proteger do gado,
que rapidamente uma f loresta secundária se
restabelece .

A publicação traz um zoneamento do Estado em doze
áreas - extremo norte; noroeste; tabuleiro norte; litoral
norte; extremo oeste seco; central serrana; transição
metropolitana/central serrana; metropolitana; tabuleiro
sul/extremo sul baixo; central sul; extremo sul
acidentado; sul caparaó - classificadas em um dos
quatro níveis de potencial de regeneração natural: alto;
transição médio/alto; médio; e Baixo.

Foram mais de 300 áreas amostradas, onde foi
avaliado o processo de regeneração em cada uma, o
tempo de duração, quais florestas matrizes originaram
as sementes transportadas até as áreas degradadas,
quanto tempo foi necessário para a regeneração
acontecer, em qual estágio (primário, secundário ou
avançado) está cada área, e com quais espécies já
contam, entre outros parâmetros.

Dessa análise, vários gráficos foram produzidos, com
informações comparativas detalhadas a respeito de
cada parâmetro. Um dos gráficos mostra, em cada
uma das doze zonas, qual o tamanho total, em
hectares, das florestas matrizes que subsidiaram as
r e g e n e r a ç õ e s  f l o r e s t a i s .  A  t r a n s i ç ã o
serrana/metropolitana e a central serrana se destacam
com as maiores áreas de florestas matrizes. Outro dos
gráficos mostra o tamanho total de áreas regeneradas
em cada microrregião. Neste, sobressaem o tabuleiro
norte como o que maior área regenerada, e o litoral
norte com a menor.

Imagem de fragmentos florestais regenerados e
fornecedores de propágulos, demonstrando alguns
parâmetros estudados

A realidade da Mata Atlântica capixaba aponta a
prioridade dos investimentos em recuperação florestal
como medida principal para garantir a segurança

hídrica, de forma conciliada com outros benefícios
ambientais e socioeconômicos. A adoção de políticas
públicas voltadas para a recuperação da Mata
Atlântica do Espírito Santo e o fortalecimento dos
programas já existentes, como o programa reflorestar,
é de suma importância para aumentarmos a nossa
cobertura florestal e, consequentemente, a quantidade
e qualidade dos nossos recursos hídricos , conclama.

Rio Doce

Defesa semelhante foi feita dias antes, na Assembleia
Leg i s l a t i va ,  pe lo  engenhe i ro  amb ien ta l  e
hidrogeologista Henrique Lobo, membro do Comitê da
Bacia Hidrográfica do Rio Doce e conselheiro do
Instituto Terra. A situação atual do Rio Doce é que nós
temos 80% da bacia hidrográfica com capacidade
degradada. Nós perdemos em torno de 140 milhões
de toneladas de solo todos os anos para dentro do
próprio Rio Doce, que t inha três metros de
profundidade em média, na década de 1960, hoje é
um rio que tem 90 centímetros de profundidade ,
afirmou, na palestra de abertura da Semana de
Proteção ao Rio Doce, no dia 18 de março.

A região teve a maior floresta madeireira que o mundo
já viu. Tinha ali 400 espécies de plantas por hectare,
espécies moveleiras. Sobraram apenas 8% dessa
floresta , relatou, defendendo que a solução passa
principalmente pelo reflorestamento.

Ellen Campanharo/Ales

Participação social

A importância estratégica do reflorestamento para a
segurança hídrica e outros benefícios para a
sociedade é ressaltada na edição 2024 da pesquisa
nacional O Retrato da Qualidade da Água nas Bacias
Hidrográficas da Mata Atlântica , realizada pelo
programa Observando os Rios, da Fundação SOS
Mata Atlântica. Segundo a publicação, menos de 10%
dos pontos analisados pela pesquisa indicam
qualidade boa da água e, assim como nos últimos
anos, nenhum com qualidade ótima.

No Espírito Santo, foram três pontos de coleta, sendo
dois em Linhares, pela EEEFM José de Caldas Brito,
na Lagoa do Aviso, e pela Linha Verde, na Lagoa do
Meio; e um em Domingos Martins, pelo Coletivo
Formate. O da Lagoa do Meio foi analisado como ruim.
Os demais, como regular.

Pesquisa analisou três pontos no Espírito Santo. Foto:
Divulgação

A ONG destaca o contexto político que aponta os
caminhos para mudar essa realidade. O ano de 2023
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foi marcado pela luta, junto ao Congresso Nacional,
em prol do reconhecimento do acesso à água limpa
como direito humano, da defesa da participação social
na gestão e governança da água nos comitês e
o rgan ismos  de  bac ias  h id rog rá f i cas  e  do
fortalecimento da Política Nacional de Gerenciamento
de Recursos Hídr icos, além de uma grande
mobil ização contra retrocessos na legislação
ambiental brasi leira .

O cenário global, acrescenta, é semelhante. Eventos
como a Conferência da Água da ONU em Nova
Iorque geraram a Agenda de Ação da Água, reunindo
compromissos de países e organizações, incluindo a
Fundação SOS Mata Atlântica, que destacam a
importância da participação da sociedade na
governança da água e na integração das agendas
ambientais. A COP28, em Dubai, foi outro marco
importante, com o Brasil reassumindo compromissos
internacionais e destacando-se em agendas
estratégicas. A SOS Mata Atlântica teve participação
ativa, ressaltando a importância da restauração
florestal e do combate ao desmatamento para
enfrentar desafios climáticos e de segurança hídrica .

Desmatamento e turbidez

Incrível constatar que, apesar de todo o acúmulo
c ien t í f i co  recomendando inves t imentos  em
reflorestamento e gestão part icipativa com a
sociedade, a recuperação dos rios está longe de ser
prioridade do Governo do Estado, mesmo com o
reconhecimento, pela própria Companhia Espírito-
Santense de Saneamento (Cesan),  que é o
desmatamento dos corpos hídricos o motivo da
elevada turbidez da água que chega até as Estações
de Tratamento de Água (ETAs).

Parece contraditório, mas quando chove muito, o
abastecimento de água para a população pode ser
afetado. Isso acontece por causa da grande
quantidade de lama e outros detritos que as chuvas
levam para o leito dos rios. São as florestas, nos topos
dos morros, e as matas ciliares, nos fundos dos vales,
que protegem os cursos d água e impedem que todo
esse material chegue ao rio. Porém, como essas áreas
estão degradadas, há uma piora expressiva na
qualidade da água que a Cesan capta nos períodos de
chuva forte, dificultando o tratamento e obrigando a
empresa a paralisar estações de tratamento com mais
frequência para a lavagem de filtros , afirmou a
companhia em nota publicada no dia 29 de janeiro, em
meio  a  uma das inúmeras suspensões de
abastecimento que o município da Serra, o mais
populoso do Estado, sofreu neste verão .

Nas planilhas de planejamento de orçamento da
empresa, no entanto, não há compromisso com

nenhum metro quadrado de reflorestamento. Os
investimentos são apenas em complexificação dos
processos das ETA, como foi o de R$ 64 milhões em
2023 e, de mais R$ 90 milhões, conforme anúncio feita
na última sexta-feira (22).

Solenidade de inauguração das obras de ampliação da
ETA Carapina, com valor de R$ 90 milhões. Foto:
Hélio Filho/Secom

Como era: em situações de turbidez (lama) elevada no
Rio Santa Maria da Vitória, a água chegava à Estação
V em um nível que não era possível tratá-la. Diante
disso, a operação era paralisada para lavagem dos
filtros e as interrupções no abastecimento ou a
redução da vazão da água distr ibuída eram
necessárias. Como será a partir de agora: a
construção de novas unidades com floculadores
permitirá que a água chegue limpa aos filtros. Para
que isso ocorra, o tratamento terá mais uma etapa,
que são os processos de floculação e decantação ,
descreveu o governo do Estado.

Reuso

Na mesma solenidade, que marcou o Dia Mundial da
Água, o governador Renato Casagrande anunciou
também a assinatura de contrato para construção da
Estação de Produção de Água de Reúso para fins
industriais. Com capacidade para transformar 300
litros por segundo de esgoto sanitário em água de
reúso de qualidade industrial, o efluente tratado será
bombeado de Camburi, em Vitória, até o Polo
Industrial no município da Serra. A execução do
projeto está prevista para o final de 2026 , informou.

O Consórcio GS Inima Tubonews foi o vencedor do
leilão com uma oferta competitiva, incluindo um
desconto de 25% sobre a tarifa e uma outorga de 13%
sobre a receita líquida, totalizando um valor estimado
de R$ 2,24 bilhões. É a primeira subconcessão de
reuso de água no Brasil. Além de promover a
sustentabil idade hídrica, o projeto beneficiará
diretamente os moradores dos bairros da zona norte
da Capital, bem como seis bairros da Serra: Hélio
Ferraz, Manoel Plaza, Rosário de Fátima, Eurico
Salles, Carapina I e Bairro de Fátima , acrescentou.

Meio bilhão de reais

Em relação à dessalinização, a Secretaria de Estado
de Desenvolvimento (Sedes) publicou, nesta sexta-
feira (22), portaria com os nomes das quatro empresas
aprovadas para apresentarem, em 180 dias, seus
estudos de viabilidade técnica, econômico-financeira e
jurídico-institucional, visando à estruturação e
modelagem de projeto [da usina de dessalinização de
água do mar] para a Região Metropolitana da Grande
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Vitória, Município de Anchieta e orla do Município de
Aracruz .

Assinada pelo vice-governador e secretário da Sedes,
Ricardo Ferraço (MDB), a portaria informa que uma
das  empresas  é  a  GS In ima  B ras i l  L tda
(09.905.300/0001-21), do mesmo grupo que firmou
contrato, no mesmo dia da publicação da portaria,
para construção da Estação de Produção de Água de
Reuso na Serra. As demais são: Promulti Engenharia
Infraestrutura e Meio Ambiente (07.299.384/0001-34);
Consórcio Líder Infraway Estruturadora de Projetos
Ltda (58.856.358/0001-87); e Hidrostudio Engenharia
S/S (74.002.155/0001-01).

Segundo a assessoria de imprensa de Ferraço, a
modelagem será uma concessão ou PPP [Parceria
Público Privada] e o investimento poderá ser feito
integralmente pelo parceiro privado . O valor de R$
500 milhões, afirma, é o estimado para implantação de
estrutura com capacidade de converter 1,1 mil litros
por segundo de água salgada em doce. A intenção
original é que não tenha desembolso do Governo. Em
180 dias teremos essa resposta , afirmou.

Caro e insustentável

Em um contexto de agravamento da crise climática, as
usinas de dessalinização têm se multiplicado,
conforme informa reportagem publicada nesta sexta-
feira (22) pelo portal DW Brasil . Mesmo em cenários
climáticos otimistas para limitar o aquecimento global,
projeta-se que 1 bilhão de pessoas estejam nessa
situação [ escassez hídrica extrema ] até 2050 .

A localização dessas estruturas está concentrada nos
endereços mais áridos e caros do mundo. Das cerca
de 16 mil usinas em operação em todo o mundo, 39%
delas estão no Oriente Médio, que, juntamente com o
norte da África, é a região com maior escassez de
água do mundo (...) Embora os custos de produção de
á g u a  d e s s a l i n i z a d a  t e n h a m  d i m i n u í d o
significativamente (para cerca de US$ 0,50 por metro
cúbico atualmente), esse ainda é um negócio de
países ricos , conforme Manzoor Qadir, vice-diretor do
Instituto Universitário das Nações Unidas para Água,
Meio Ambiente e Saúde , prossegue a reportagem.

Outro problema é o consumo de energia. A
dessalinização precisa de muita energia, e a maior
parte dela vem de usinas elétricas movidas a
combustíveis fósseis que emitem gases de efeito
estufa. A maioria das novas usinas de dessalinização
usa osmose reversa em vez de processos térmicos, o
que é muito mais eficiente em termos de energia.
Previsões indicam que nos próximos 20 anos os
avanços tecnológicos podem reduzir os custos da
água dessalinizada em 60% , acrescenta.

Poluição ambiental é outra grave preocupação,
principalmente devido à descarga da salmoura no
meio ambiente, o que pode causar poluição marinha,
poluição da água do subsolo e salinização do solo. A
dessalinização deu passos significativos nos últimos
anos, mas ainda há desafios a serem superados antes
que ela possa ser considerada totalmente sustentável
do ponto de vista ambiental , informou o engenheiro
químico da Universidade Técnica Nacional de Atenas
Argyris Panagopoulos.

https://www.seculodiario.com.br/meio-ambiente/acoes-
para-a-seguranca-hidr ica-do-es-nao- inc luem-
ref lorestamento-como-pr ior idade

Programa Reflorestar ainda tem atuação tímida e
Cesan e Agerh não têm metas de reflorestamento sob
sua gestão

Site: http://www.seculodiario.com.br/meio-

ambiente/dessalinizacao-e-etas-mais-caras-sao-mesmo-

a-melhor-opcao-para-o-es
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Alunos do Ifes representam o Brasil em
grande final na França

 

TV CAPIXABA / BAND / ES - ESTÚDIO 360. Sex, 29 de Março de 2024
IFES GERAL

Guilherme Guilhermino Neto - Professor

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/03/29/TVCAPIXABABA

NDES-12.12.22-12.21.10-1711735323.mp4
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Saúde: confira os serviços que funcionam
durante o feriado da Paixão de Cristo no

Estado
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Por:  Redação ES 24 HORAS

Em virtude do feriado da Paixão de Cristo, na próxima
sexta-feira (29), os serviços administrados pela
Secretaria da Saúde (Sesa) que não prestam
atendimentos de urgência e emergência funcionam até
esta quinta-feira (28) e retornam às atividades na
próxima segunda-feira (1º) de abril.

As unidades das Farmácias Cidadãs Estaduais de
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Castelo,
Colatina, Guaçuí, Itapemirim, Linhares, São Mateus,
Nova Venécia, Venda Nova do Imigrante, Serra, Vila
Velha e Vitória vão funcionar até esta quinta-feira (28)
e retornam com o atendimento na próxima segunda-
feira (1º).

O Centro Regional  de Especial idade (CRE)
Metropolitano, em Cariacica, vai funcionar até esta
quinta-feira (28), retornando os atendimentos na
segunda-feira (1º), assim como o CRE Colatina, o
CRE Cachoeiro de Itapemirim e o CRE São Mateus.

O Centro de Reabilitação Física do Espírito Santo
(Crefes) terá o atendimento realizado no ambulatório
do local até esta quinta-feira (28) e as atividades
retornam na segunda-feira. Entretanto, a enfermaria
do Crefes vai funcionar normalmente todos os dias,
com atendimento 24 horas.

O Centro Estadual de Hemoterapia e Hematologia do
Espírito Santo (Hemoes), em Vitória, funcionará
normalmente no horário das 7h às 18h20, para
receber os candidatos à doação.

Já a unidade de coleta da Serra e as Regionais em
Colatina, Linhares e São Mateus funcionam até esta
quinta-feira (28) e retornam suas atividades na
próxima segunda-feira.

Testagem de Covid-19

Durante o feriado da Paixão de Cristo, a testagem
para Covid-19, no Terminal Rodoviário de Laranjeiras,
na Serra, será realizada até esta quinta-feira (28), no
horário das 8h às 17h, com atendimento por livre
demanda para teste rápido, retornando na próxima

segunda-feira.

O ponto de testagem do IFES em Cariacica, também
terá atendimento até quinta-feira (28), no horário das
8h às 17h, com atendimento por livre demanda para
teste rápido, retornando na próxima segunda-feira.

Serviços de Urgência e Emergência que mantêm o
atendimento normal:

- Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu
192).

- Centro de Informação e Assistência Toxicológica
(CIATox): os profissionais de Saúde e a população em
geral podem ligar para o número 0800-283-9904
(atendimento 24 horas) para receber orientações de
como proceder em caso de intoxicação por
medicamentos, plantas, contatos com animais
peçonhentos ou outro motivo. A ligação é gratuita.

Hospitais Estaduais:

- Hospital Estadual Dr. Jayme Santos Neves (HEJSN),
na Serra;

- Hospital Estadual Dr. Dório Silva (HEDS), na Serra;

- Hospital Estadual Infantil Nossa Senhora da Glória
(HINSG), em Vitória;

- Hospital Estadual de Urgência e Emergência "São
Lucas" (HEUE), em Vitória;

- Hospital Estadual Antônio Bezerra de Faria (HEABF),
em Vila Velha;

- Hospital Estadual Infantil e Maternidade Alzir
Bernardino Alves (Himaba), em Vila Velha;

- Hospital Estadual Dr. Nilton de Barros, em Vila Velha;

- Hospital Estadual de Atenção Clínica (HEAC), em
Cariacica - emergências psiquiátricas;

- Hospital Estadual Roberto Arnizaut Silvares (HRAS),
em São Mateus;
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- Hospital e Maternidade Silvio Avidos (HEMSA), em
Colatina;

- Hospital Estadual Dr. João dos Santos Neves
(HEJSN), em Baixo Guandu;

- Hospital Estadual São José do Calçado (HESJC);

- Unidade Integrada Jerônimo Monteiro (UIJM);

- Hospital Estadual Dr. Alceu Melgaço Filho (HDAMF),
em Barra de São Francisco;

- Centro de Atendimento Psiquiátrico Dr. Aristides
Alexandre Campos (CAPAAC), em Cachoeiro de
Itapemirim - emergências psiquiátricas.

>

Site: https://www.es24horas.com.br/noticia/16985/saude-

confira-os-servicos-que-funcionam-durante-o-feriado-da-

paixao-de-cristo-no-estado
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Agerh participa de seminário sobre
Governança da Água e do Solo
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Por:  Redação ES 24 HORAS

A Agência Estadual de Recursos Hídricos (Agerh)
participou, nessa quarta-feira (27), do seminário "A
Governança da Água e do Solo: desafios e soluções",
que foi promovido pelo Comitê de Bacia Hidrográfica
(CBH) do Doce e Santa Joana e aconteceu no
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus Santa
Teresa.

O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, foi um
dos palestrantes e participou do painel sobre Políticas
de Gestão dos Recursos Hídricos, onde apresentou os
diversos trabalhos de gestão que a Agerh realiza,
entre eles os instrumentos de gestão, o monitoramento
hidrológico, o Sistema de Monitoramento da
Implementação dos Planos de Recursos Hídricos do
Estado (Sisplan ES), enquadramento, outorga de
direito de uso, entre outros.

Durante o seminário, foram apresentados diversos
temas importantes, como os impactos de áreas
degradadas, serviços de recuperação, apresentação
do CBH dos rios Santa Joana e Santa Maria do Doce
e apresentação do CBH Doce. Durante o evento
também, foram assinados alguns contratos da
Iniciativa Rio Vivo, que é um Programa voltado para a
implementação de projetos hidroambientais e de
saneamento rural na Bacia do Rio Doce.

"O seminário foi muito importante para a integração
entre os CBHs afluentes do rio Doce e o CBH Doce,
criando uma sinergia entre os projetos existentes na
bacia, como o lançamento do programa Rio Vivo, que
vai começar na porção capixaba do rio Doce nos
municípios dos principais rios afluentes. O Programa
tem uma conotação muito forte de revitalização de
bacias hidrográficas, com ações de recuperação de
nascentes, recomposição da cobertura florestal,
técnicas de conservação de água e solo e tratamento
de efluentes rurais", destacou o presidente da Agerh,
Fabio Ahnert.

>

Site: https://www.es24horas.com.br/noticia/16983/agerh-

participa-de-seminario-sobre-governanca-da-agua-e-do-

solo
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Monjardim Imortalizado: Hotel Histórico em
Guarapari Celebra Legado Turístico
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Patrícia Lima

Cacau Monjardim pode ser nome de hotel histórico em
Guarapari

O jornalista Cacau Monjardim, conhecido por suas
contribuições no turismo capixaba e falecido em 2022
aos 93 anos, pode ser homenageado com o nome de
um hotel histórico localizado no antigo Radium Hotel
em Guarapari. O Governo do Estado, através da
Secretaria da Ciência, Tecnologia, Inovação e
Educação Profissional (Secti), em parceria com o
Senac/ES, assinou um Termo de Cooperação Técnica
para transformar o espaço em um centro de educação
profissional nas áreas de gastronomia, turismo, saúde
e inovações.

Essa iniciativa visa fortalecer o setor e impulsionar o
crescimento econômico e social da região. Além disso,
a Federação das Indústrias do Espírito Santo (Findes)
iniciou o movimento "Indústria do Bem" para arrecadar
doações destinadas às famílias afetadas pelas
intensas chuvas no Sul do estado.

Em outro contexto, a Associação Comercial da Praia
do Canto homenageará diversas mulheres em uma
exposição fotográfica realizada no Comfort Suítes
Vitória. Entre as homenageadas estão Andrea Richa,
Claudia Nicchio, Monica Camilo e outras. Também, a
marca Brizza lançará sua coleção de Inverno 24 com
Carol Trentini como estrela da campanha.

Eventos e Iniciativas na Região

A Associação dos Amigos dos Autistas do Espírito
Santo promoverá a Caminhada União pela pessoa
com autismo, que terá atividades de lazer para as
famílias e irá reunir mais de 5 mil participantes na
Praia de Camburi. No âmbito literário, será realizado o
lançamento do livro "Mulheres de Impacto" no
Restaurante Coco Bambu em Vila Velha pela escritora
Mônica Oliveira.

Já para celebrar o World Creativity Day (WCD), Vila
Velha terá mais de 50 atividades gratuitas oferecidas
na Pousada Vilazinha. Tudo isso como forma de
fomentar a economia criativa local. Por fim, o Ifes
Campus Cariacica realizará um Seminário de Portos
na próxima quarta-feira com palestras e debates sobre
esse tema.

Para encerrar a coluna de hoje, é importante destacar
a importância de combater o etarismo durante o mês
da mulher, visando promover a inclusão e valorização
das mulheres independentemente da idade. É crucial
fortalecer a saúde mental através da diversidade etária
e combater preconceitos que possam surgir baseados
na idade das mulheres.

Com informações do site Hoje

Site: https://notavitoria.com.br/monjardim-imortalizado-

hotel-historico-em-guarapari-celebra-legado-turistico/
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Municípios do Espírito Santo assinam
Acordo de Cooperação de Compromisso do

Rio Vivo
 

JORNAL DAS MONTANHAS / MG - GERAL. Sáb, 30 de Março de 2024
IFES SANTA TERESA

Devair G. Oliveira

Mais de R$ 4 milhões serão investidos para a
implementação de ações de incremento da
disponibilidade hídrica em Itarana, São Gabriel da
Palha, Sooretama e Brejetuba.

Quatro municípios da porção capixaba da Bacia
Hidrográfica do Rio Doce assinaram, na manhã desta
quarta-feira (27), o Acordo de Compromisso de
Cooperação com o Comitê da Bacia Hidrográfica do
Rio Doce (CBH Doce), por meio da AGEDOCE, para
receberem a Iniciativa Rio Vivo. Mais de R$ 4 milhões
serão investidos para a implementação de ações de
incremento da disponibilidade hídrica em Itarana, São
Gabriel da Palha, Sooretama e Brejetuba.

Por meio do acordo, as quatro cidades contempladas
pelo Rio Vivo terão 359 nascentes cercadas, 268
sistemas de tratamento de esgoto instalados, além de
5 barraginhas e/ou caixas secas construídas. "Esse é
mais um mais um marco histórico para o Comitê da
Bacia Hidrográfica do Rio Doce (CBH Doce). Agora
sim podemos falar que o Rio Vivo é mais que uma
real idade na Bacia do Doce porque temos
intervenções da nascente até a foz", destaca o
presidente do CBH Doce, Flaminio Guerra.

A solenidade de assinatura do acordo foi realizada
durante o seminário "A Governança da Água e do
Solo: desafios e soluções", realizado pelos Comitês de
Bacia Hidrográfica dos Rios Santa Maria do Doce e
Santa Joana no auditório do Instituto Federal do
Espírito Santos (IFES) de Santa Teresa, e contou com
a presença do Presidente do CBH Doce, Flamínio
Guerra, do Assessor da Diretoria Executiva da
AGEDOCE, Alex Cardoso Pereira, do Presidente da
Agência Estadual de Recursos Hídricos (AGERH) do
Espirito Santo, Fábio Anhert e a Promotora de
Justiça, Bruna Legora de Paula Fernandes.

Segundo a secretária de Meio Ambiente de Sooretama
e conselheira do CBH Doce, Dolores Colle, há uma
grande expectativa em relação às ações do Rio Vivo.
"É a possiblidade de vermos, na prática, a melhoria da
condição de nossas águas. Mas, vale destacar, que o
grande beneficiado, além de nossos rios, é o produtor

rural. É a partir dele que vamos fazer as intervenções
para melhorar nossas águas", pontua.

O conselheiro Júnior Loss destacou a alegria de
receberem o Rio Vivo no Estado. "Já temos o
Protratar, programa de Segurança Hídrica e, agora, o
Rio Vivo. É importante que essas ações do CBH Doce,
que é o comitê de integração, cheguem aos afluentes,
incluindo o território do Espírito Santo, até para
fortalecer a implementação dos instrumentos de
cobrança no Estado", frisou.

Site: https://www.jm1.com.br/geral/municipios-do-

espirito-santo-assinam-acordo-de-cooperacao-de-

compromisso-do-rio-vivo.html
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Hortões produziram mais de 56 toneladas de
legumes em três anos para a população

carente
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Da Redação

Desde que foram implantados, em meio à pandemia
de Covid em 2021, o hortão municipal de Barra de São
Francisco, na região Noroeste do Estado, já produziu
mais de 56 toneladas de legumes e mais de 3 mil
caixas de hortaliças. O levantamento foi feito pela
Secretaria Municipal de Agricultura, que atua em
parceria com o Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes), no campus do Valão Fundo.

"Enquanto eu for prefeito, ninguém passa fome em
Barra de São Francisco", declarou na época o prefeito
Enivaldo do Anjos, quando teve de decretar lockdown
para controlar a pandemia, que matou centenas de
pessoas na cidade. Com tudo sem funcionar, o
prefeito criou um restaurante popular e determinou a
criação de hortões municipais - inicialmente, na área
do polo industrial e, depois, na área do Ifes, em
cooperação com a direção do campus.

As chuvas do final de ano prejudicaram a produção
por um tempo, principalmente em fevereiro, mas em
março o hortão voltou a produzir e foram colhidos
2214kg de legumes, tubérculos, raízes, frutas e 47
caixas de verduras.

Essa produção representou, em relação a fevereiro,
uma elevação de 43% nos legumes, tubérculos, raízes
e frutas, e 20,5% na produção de veduras.

O projeto é coordenado pelo subsecretário de
Agricultura, Carlim da Dengue: "O prefeito Enivaldo
dos Anjos tem dado todo suporte ao projeto e a
parceria com o Ifes ajudou muito a aumentar a
produção e a produtividade. São dois hortões dentro
do Ifes. Estou muito feliz com esse trabalho, de
produzir alimentos para quem precisa".

A produção do hortão é toda distribuida, gratuitamente,
para abastecer programas sociais como o Centro de
Apoio Alimentar Jesuína Destefani, o Programa
Refeição Amiga, Apae, Lar dos Idosos, Casa Lar, além
de abastecer a população dos bairros Colina,
Estrela, Casas Populares do bairro Colina entre
outros.

Produção do hortão em março de 2024:

Mandioca 589 kg

Abóbora 237 kg

Jiló 251 kg

Abóbora d água 150 kg

Taioba 21 cx

Almerão 15 cx

Quiabo 232 kg

Abóbora nova 229 kg

Mamão 254 kg

Pimenta 25 kg

Banana prata 50 kg

Alface 11 cx

Banana nanica 187 kg

Site: https://tribunanorteleste.com.br/hortoes-

produziram-mais-de-56-toneladas-de-legumes-em-tres-

anos-para-a-populacao-carente/

802

https://tribunanorteleste.com.br/hortoes-produziram-mais-de-56-toneladas-de-legumes-em-tres-anos-para-a-populacao-carente/
https://tribunanorteleste.com.br/hortoes-produziram-mais-de-56-toneladas-de-legumes-em-tres-anos-para-a-populacao-carente/
https://tribunanorteleste.com.br/hortoes-produziram-mais-de-56-toneladas-de-legumes-em-tres-anos-para-a-populacao-carente/


Boas idéias para proteger o planeta
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GABRIEL ALMEIDA, Manuela Barros, Daniel Basílio e
Larissa Rocha com o professor Guilherme Neto:
conquista

Alunos do I fes  de Cariacica vão apresentar
minigerador que utiliza energia do vento durante um
desafio na França Jonathas Gomes Construir projetos
para intervir em problemas do mundo. E o que equipes
de estudantes de todo o mundo buscam no desafio
Invent For The Planet (IFTP). Neste ano, estudantes
do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), campus
Cariacica, chegaram à final e irão apresentar na
França um projeto de inovação social voltado à
sustentabilidade.

Os estudantes Gabriel Almeida, 23, Manuela Barros,
26, Daniel Basílio, 21, e Larissa Rocha, 22, compõem
a equipe VentoLuz, que, entre os dias 16 e 18 de abril,
irá representar o Brasil em Aix-en-Pro- vence, na
França, junto ao professor Guilherme Neto.

O projeto dos alunos é de criação de um minigerador
eólico (usando energia gerada pelo vento) para
telhados de casa. A ideia é que, ao longo do dia, o
objeto carregue uma bateria com autonomia para 13
horas e, assim, consiga democratizar o acesso à
energia. O custo do projeto fica abaixo de R$ 180.

O professor Guilherme Neto conta que a conquista da
equipe VentoLuz entusiasmou toda a comunidade
acadêmica e irá contribuir para a formação pessoal e
profissional dos estudantes.

"A competição contribui com a formação dos alunos a
partir do momento que os faz colocar em prática aquilo
que aprenderam para resolver um problema real da
sociedade, em especial uma demanda vinda de
camadas mais necessitadas da sociedade. E uma
oportunidade de agir localmente pensando em um
problema global", ressaltou.

Na França, a equipe VentoLuz será a única brasileira
do desafio e irá competir com seis grupos de outros
países. O primeiro lugar ganhará 10 mil dólares (cerca
de R$ 50 mil), enquanto o segundo levará 7,5 mil
dólares (R$ 37.650) e, por fim, o terceiro ficará com 5
mil dólares (R$ 25 mil).

O estudante Daniel Basílio realizará a primeira viagem
internacional para competir no IFTR O universitário
não esconde o orgulho pela conquista da equipe
VentoLuz e diz que, agora, o foco de todos os
estudantes é melhorar ao máximo a apresentação do

projeto.

"Com o desafio, amadurecí ao trabalhar em grupo e,
academicamente, a competição abriu portas para que
eu possa pesquisar na área de energia. Tive contato
com físicos nas áreas como mecânica de fluídos, área
em que aprendi muito. Estou ansioso e focado para
dar o melhor na apresentação", conta ele.

Desafio 0 INVENT FOR THE PLANET é um desafio
internacional que acontece anualmente em instituições
de todo o mundo, coordenado pela Texas A M
University. A competição é uma experiência intensa de
48 horas em que os estudantes têm a missão de criar
projetos multidisciplinares com o poder de transformar
o mundo.

NESTE ANO, seis equipes do Instituto Federal do
Espírito Santo, do campus de Cariacica, participaram
da competição. Dessas equipes, a VentoLuz foi
escolhida para competir com finalistas dos outros
países. Agora, entre 16 e 18 de abril, a equipe
competirá na final, em Aix-en-Pro- vence, na França.

0 PROJETO dos alunos é de criação de um
minigerador eólico para telhados de casa. A ideia é
que, ao longo do dia, o objeto carregue uma bateria
com autonomia para 13 horas e, assim, consiga
democratizar o acesso à energia. 0 custo do projeto
fica abaixo de R$ 180.

0 PRIMEIRO LUGAR ganhará 10 mil dólares,
enquanto o segundo levará 7,5 mil dólares e, por fim, o
terceiro ficará com 5 mil dólares.

0S OUTROS PROJETOS da instituições incluem a
democratização da água potável, a redução do uso de
água pela agricultura e produção de miniplacas de Led
montáveis para geração de energia de baixo custo, por
exemplo.

OS PROJETOS INSCRITOS no Invent For the Planet
serão impulsionados pelo núcleo incubador do Ifes, do
campus de Cariacica.

Fonte: Instituto Fodcral do Espírito Santo (Ifes).
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Pesquisadores lançam repositório com
produção poética do período da ditadura

militar
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@equipeGN

Com o objetivo de refletir sobre o lugar da poesia na
construção da memória cultural brasileira em torno da
ditadura militar no Brasil, pesquisadores da Ufes, do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) e da
Universidade Federal de Goiás (UFG) se reuniram
para realizar um levantamento de poemas sobre o
tema escritos durante a vigência oficial do regime,
entre 1964 e 1985. Intitulado Memorial poético dos
anos de chumbo, o projeto já disponibilizou os
pr ime i ros  resu l tados  da  pesqu isa  no  s i te
h t tps : / /mpac .u fes .b r /  .

Com financiamento do Conselho Nacional de
Desenvolvimento Científico e Tecnológico (CNPq) e da
Fundação de Apoio à Pesquisa do Espírito Santo
(Fapes), o projeto é coordenado pelos professores
Marcelo Ferraz, da UFG; Nelson Martinelli Filho, do
Ifes; e Wilberth Salgueiro, da Ufes.

A iniciativa surgiu a partir do interesse compartilhado
pelos professores, que já trabalham com temáticas
como poesia e ditadura, violência, questões da
sociedade e como a literatura lida com os problemas
sociais.

O Memorial Poético dos Anos de Chumbo é um
projeto em rede, de caráter interdisciplinar, que integra
pesquisadores de diversas universidades brasileiras.
O projeto conta com outros 13 professores de todas as
regiões do Brasil. Participam ainda doutorandos, pós-
doutorandos e mestrandos, que também estão
vinculados oficialmente ao projeto, além de quatro
bolsistas graduados na área de Letras.

Com vigência até o início de 2025, o memorial está
aberto à colaboração de outros professores,
estudantes e da sociedade em geral.

O projeto

De acordo com a coordenação do projeto, a produção
poética durante a vigência da ditadura militar no Brasil
é particularmente carente de estudos críticos que
explorem a fundo seus vínculos com a vida social, a
história, as políticas da memória e os direitos

humanos. Essa produção abarca um repertório poético
heterogêneo, amplo e, em vários casos, de difícil
acesso, dadas as limitações do mercado editorial à
época, o desinteresse pela publicação de poesia e o
impacto da censura, que, quando não proibia ou
recolhia obras publicadas, despertava o medo em
autores e editores em divulgar obras de contestação
sob o r isco de sofrerem futuros prejuízos e
perseguição.

Na pesquisa são consideradas todas as tendências
poéticas que circulavam à época, de autores
consagrados que escreveram durante e sobre o
período, como Carlos Drummond de Andrade e
Vinícius de Moraes, a poetas populares, anônimos ou
ignorados nos debates literários posteriores. O
repertório abarca poemas experimentais, tradicionais,
pops, populares, marginais, engajados, confessionais,
de propaganda política.

O levantamento priorizou três eixos temáticos que
nortearam a seleção: Repressão - poemas que
abordam a tortura, o exílio, a prisão, a censura, o
"desaparecimento" e a vida em clandestinidade;
Resistência - poemas que mencionam passeatas, atos
públicos, movimentos políticos nas cidades e no
campo, convocações à luta, reflexões sobre o caráter
mobilizador da poesia e homenagens a militantes; e
Cotidiano - poemas que revelam os sentimentos da
época, sátiras ao discurso ufanista e ao projeto
tecnocrata do regime, crise e euforia econômica, e a
"banalidade do mal".

Banco de dados

O site do Memorial Poético já está disponível para
acesso e atualmente conta com cerca de 1.200
poemas. Os textos publicados foram transcritos,
rev isados e referenciados a part i r  de suas
características básicas e o acervo final constitui um
banco de dados público e confiável, à disposição de
leitores, pesquisadores, professores e estudantes que
se interessem pelo assunto.

O levantamento de obras seguirá ativo até 2025,
ampliando continuamente o acervo. O projeto prevê
também a publicação de uma antologia, com previsão
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de lançamento para novembro deste ano.

Texto: Ifes, divulgado pela Assessoria de Imprensa da
Ufes

Site: https://grafittinews.com.br/pesquisadores-lancam-

repositorio-com-producao-poetica-do-periodo-da-

ditadura-militar/
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PATENTE VERDE
 

REVISTA CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES - GERAL - pág.: 57. Dom, 31 de Março de 2024
IFES GERAL

Concedida pelo INPI ao Ifes para o "Aparato Modular
para Compostagem Doméstica", chamado MoBio.

Desenvolvido em parceria com a Ufes, o equipamento
facilita a compostagem de resíduos orgânicos em
ambientes domésticos e institucionais. O modelo
patenteado pode ser adaptado às necessidades do
usuário e está sendo aprimorado com a colaboração
de estudantes
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Conceição do Castelo: o despertar do
agroturismo na Terra dos Sanfoneiros

(Editorial)
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EM MEIO ÀS MONTANHAS E VALES, UMA NOVA
ERA DE PROSPERIDADE E DESENVOLVIMENTO
ESTÁ SE DESENHANDO, ONDE O TURISMO
RURAL E O AGROTURISMO NÃO APENAS ATRAEM
VISITANTES EM BUSCA DE EXPERIÊNCIAS
AUTÊNTICAS, COMO TAMBÉM IMPULSIONAM O
PROGRESSO ECONÔMICO E SOCIAL DO
MUNICÍPIO SERRANO

Conceição do Castelo, nas Montanhas Capixabas,
experimenta uma revolução econômica impulsionada
pelo agroturismo. Conhecida por suas belezas
naturais, herança histórico- cultural e tradições luso-
italianas, o município despertou recentemente para
uma nova realidade de empreendedorismo rural.
Existem pelo menos 30 empreendimentos com
vocação para o agroturismo, entre agroindústrias,
restaurantes, cervejarias, charcutaria, entre outros em
todo o entorno da área urbana.

Um dos principais impulsionadores desse crescimento
é o Vale do Emboque, localizado na Comunidade de
Monforte Frio, a cerca de 15 km da sede do município.
O cenário pitoresco formado por paredões rochosos
de beleza ímpar não só encanta pela paisagem
bucólica, como também é ponto de referência
histórica, pois recebeu expedições tropeiras através da
antiga Rota Imperial. Nos últimos anos, as redes
sociais e a imprensa notaram o Vale. E quem conhece
o local acaba permanecendo mais tempo no município
e descobrindo outras experiências no meio rural.

O apoio de instituições como os serviços Brasileiro de
Apoio às Micro e Pequenas Empresas (Sebrae/ES) e o
Nacional de Aprendizagem Rural (Senar-ES), a
Prefeitura de Conceição do Castelo, o Sicoob e o
Sicredi tem sido fundamental para o fortalecimento do
empreendedor ismo local ,  com capaci tações,
manutenção de infraestrutura e eventos como a Feira
de Negócios (Fenecon).

Promovida pela Associação Comercial e Industrial de
Conceição do Castelo (Acicc), esta última se tornou
uma vitrine importantíssima para os produtos e
serviços locais. A segunda edição, em setembro
passado, reuniu 15 mil pessoas durante quatro dias no
Centro de Eventos "Sanfonão".

"O crescimento no turismo rural e agroturismo nos
últimos anos em Conceição é um fenômeno que não
apenas enriquece a experiência dos visitantes, mas
também impulsiona a economia local e valoriza as
tradições agrícolas e culturais da região. Nesse
contex to ,  o  Sebrae /ES desempenha pape l
fundamental em apoiar e fortalecer as iniciativas dos
empreendedores locais", destaca a analista do
Sebrae/ES e gestora do município, Luana Bellon.

Empreendimentos como a Charcutaria Bicame, os
restaurantes Caminho do Vale e Santa Luzia, a
Cervejaria Rústica, o Sítio MD Frutos da Terra, o Café
Aroma de Colono, as coleções de orquídeas da família
Zaqui, e a produção de ores, café e cacau do Sítio
Esperança são apenas alguns exemplos do sucesso
alcançado pelo empreendedor ismo rural  em
Conceição do Castelo como veremos nas próximas
páginas.

_Em conjunto com restaurantes, pousadas e outros
produtores, Marilene Dariva (foto), o pai e o marido
fortalecem a comunidade e criam uma rede de apoio
mútuo, onde todos podem prosperar

O prefeito de Conceição, Christiano Spadetto, afirma
estar comprometido e que vai continuar apoiando e
promovendo o turismo rural e o agroturismo locais,
reconhecendo o papel vital que desempenham no
desenvolvimento econômico e na preservação da
cultura e do meio ambiente. "Trabalhamos em estreita
co laboração com empreendedores loca is  e
organizações turísticas e culturais para garantir um
crescimento sustentável e bené co para toda a
comunidade.

Juntos, estamos construindo um futuro brilhante para o
turismo de Conceição, onde os visitantes podem
desfrutar das belezas naturais como o Vale do
Emboque, das cachoeiras, da Rota imperial, além do
nosso calendário cultural, com valorização das
culturas luso-italiana e sertaneja, gastronomia,
experiências autênticas e produtos locais de
qualidade, que contribuem para o nosso progresso
econômico e social", diz.
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_ D I V E R S I D A D E  O s  a t r a t i v o s  n a t u r a i s  e
empreendimentos estão localizados em um raio de
aproximadamente 40 km, mais próximos às divisas
com Castelo, Venda Nova do Imigrante e Muniz Freire.
No caminho para a primeira cidade, Marilene Davel
Dariva (37) é uma empreendedora determinada.

A jornada da bióloga é marcada por experiências e
aprendizados.

Casada com Douglas Gasparetto, também com 37,
gaúcho que há 15 anos encontrou no Espírito Santo
sua terra de acolhimento, Marilene transformou em
parada obrigatória o sítio da família, na localidade de
Barro Branco, a 5 km do centro de Conceição.

Juntamente com o pai, José Gotardo Dariva, o popular
"Zezinho Dariva" (80), a empreendedora absorveu
desde cedo os valores do trabalho árduo e da
dedicação ao campo, fundamentais para a construção
da marca MD Frutos da Terra, há três anos. Mais do
que uma simples propriedade agrícola, o sítio é um
verdadeiro oásis de diversidade, desde produção de
café arábica especial até variedades de uva de mesa e
viníferas premiadas. Com técnicas inovadoras, como o
consórcio de café conilon com maracujá, a família está
na vanguarda da agricultura local, explorando novas
possibilidades e ampliando horizontes.

Além da produção agrícola, o casal abraçou o turismo
rural como uma extensão natural do empreendimento.
Ao transformar uma antiga tulha em lojinha de
agroturismo, os produtores oferecem aos visitantes
uma experiência única de conhecer de perto a vida no
campo, com degustação de vinhos e sucos de uva e
colheita de frutas frescas diretamente do pé (uva,
morango e, em breve, mexerica Ponkan). Com
eventos sazonais, eles conseguem atrair turistas
durante todo o ano, contribuindo para a economia local
e para a promoção do município como destino
turístico.

No ano passado, Marilene e o marido concluíram um
curso técnico em fruticultura pelo Senar-ES. Eles
cultivam café em uma área de 9 alqueires e têm cerca
de 6 hectares dedicados aos parreirais, incluindo uma
área arrendada em Vargem Alta, no Córrego do Ouro.
No outro município serrano, possuem 3 ha, dos quais
2 ha estão cobertos e 1 ha é uma área aberta.
Segundo Gasparetto, as áreas cobertas são
projetadas para melhor receber os turistas e essa
iniciativa será estendida ao Sítio MD Frutos da Terra.
Nos ns de semana, os produtores se dividem para
atender os visitantes interessados no agroturismo nas
duas localidades.

A colheita da uva geralmente ocorre de janeiro a abril,
mas neste ano terminou em março. Em relação ao

suco, a família produziu 3.000 litros nesta safra, mas a
maior parte da venda é da uva in natura colhida no
sistema colhe-pague pelos turistas. O colhe-pague da
uva é mais comum no primeiro trimestre.

Mais recentemente, o sítio iniciou o sistema com
morangos. A família também está participando de um
projeto do Incaper para introduzir algumas variedades
da fruta na região, começando com uma estufa na
propriedade.

De acordo com Marilene, isso os incentivou a
considerar a instalação de uma segunda estufa para
receber os turistas.

"Nosso foco é atrair turistas o ano inteiro. Quando não
tiver a uva, tem o morango, a mexerica, sempre vai ter
um ciclo", explica Marilene.

E com essa proposta, o movimento no Sítio MD Frutos
da Terra só vem aumentando.

Com agendamento prévio, turistas da Grande Vitória,
Minas Gerais e Rio de Janeiro incluíram o destino no
roteiro das Montanhas Capixabas, principalmente após
a inauguração da lojinha, há cerca de dois anos.

De cara, os visitantes são recebidos com fogão móvel
servindo café fresco e mandioquinha fr i ta. A
propriedade recebe em média 150 turistas por m de
semana.

A visão de Marilene e Douglas vai além do sucesso
individual do empreendimento.

Eles acreditam no potencial de Conceição como polo
de turismo rural e promovem parcerias com outros
empreendimentos locais. "A gente marca com outros
empreendedores para o percurso funcionar, a exemplo
do Restaurante Santa Luzia, para onde os turistas
seguem depois de nos visitar. Também promovemos
eventos aqui, reunindo até nove agroindústrias locais
de outros segmentos como cerveja, ores e artesanatos
e apresentações do Grupo de Dança Imperial
Português.

O povo gostou bastante da ideia, mas falta mais união
e acreditar. Vai ter dias com mais movimento, outros
não, mas a perseverança e a união é que vão fazer a
diferença no nosso turismo", aposta Marilene Dariva.

Para Douglas Gasparetto, é necessário comunicar
melhor o que Conceição do Castelo tem a oferecer.
"Quando passei a viver no sítio do meu sogro, eu e
minha mulher sempre pensamos em fazer alguma
coisa fora da caixa, não algo sintético, mas o mais
natural possível. Estamos tentando fazer a história do
Zezinho e da Marilene ser recontada por várias mãos

808



REVISTA CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES - EDITORIAL - pág.: 08. Dom, 31 de Março de 2024
IFES GERAL

de uma forma simples, mas bem carregada. O turista
vem aqui ver dança portuguesa, escutar um menino da
comunidade tocar sanfona, conhecer o povo que mexe
com costela suína. Isso vai só agregando e mostra
que Conceição tem um potencial muito grande, mas
que está adormecido ainda".

_JORNADA ENCANTADORA "Bora" embarcar nessa
v i a g e m ?  D e  V i t ó r i a  p a r a  C o n c e i ç ã o  s ã o
aproximadamente 120 km, sendo 115 km pela BR-262
até o famoso pórtico no formato de castelo, principal
acesso ao município. Dali são mais 5 km pela rodovia
ES-165. A dica é chegar ao centro da cidade e curtir
um dos principais cartões postais: a Igreja Matriz de
Nossa Senhora da Conceição, que data de 1754. Em
1887, a igreja recebeu a imagem da santa padroeira
esculpida em cedro-do-líbano, na cidade de Douros
(Portugal), trazida e doada pelo português José de
Souza Pinto. Ao lado da Matriz, outro ponto turístico é
o Memorial Frei Alaôr dos Santos, que abriga os restos
mortais e objetos pessoais do religioso, morto em
2001, que ficou conhecido pelas sessões de cura e
feitos considerados sobrenaturais.

E diante das duas obras fica a praça central, bastante
charmosa e arborizada, e frequentada por moradores
e visitantes

A história da Família Zachi, da localidade de
Montevidéo, a cerca de 20 km do centro de Conceição
do Castelo, é intrinsecamente ligada à fazenda que
remonta ao bisavô de Tiago Zaque e Marcos Zaqui. A
trajetória começou com a chegada dele e de dois
irmãos do Norte da Itália para trabalhar como colonos
na região de Encanamento, próxima a Alto Monte
Alverne (Castelo). Anos mais tarde, em 1904, o avô da
dupla, impulsionado pela promessa de água
abundante para movimentar moinhos, decidiu adquirir
terras na região, estabelecendo a sede da Fazenda
Montevidéo em 1905. A propriedade, originalmente
dedicada à cultura da cana-de-açúcar e do café, hoje
se destaca como um centro de produção de
orquídeas, fruto do esforço e da paixão dos primos
Tiago e Marcos.

Embora tenham crescido imersos na tradição
cafeicultora, os orquidó los encontraram vocação na
botânica, especialmente nas orquídeas.

O interesse pelo cultivo começou cedo, com Tiago se
envolvendo na prática desde os 12 anos, trocando
plantas e aprendendo mais com os vizinhos. "As
parasitas roxas eram a bola da vez", conta. Marcos,
por sua vez, desenvolveu uma obsessão pelas
orquídeas brancas e amarelas, cultivando uma
coleção única e diversificada ao longo dos anos.

Os Zachi contam que a "Guttata da Vovó", uma

Cattleya guttata na família há pelo menos 70 anos,
sempre serviu de estímulo à orquido lia. "Minha avó
tem essa planta desde moça.

Não era nascido quando ela cava presa a um pé de
jamelão, já a conheci num coqueiro, e hoje a orquídea
ca em destaque no nosso viveiro", relata Tiago.

O agricultor transformou desa os em oportunidades ao
investir na produção de mudas de orquídeas.
Começou com di culdades, mas ao longo do tempo
expandiu as estufas, hoje insu cientes para a demanda
crescente. A visão de Sávio Caliman, orquidó lo de
Venda Nova do Imigrante, referência mundial e mentor
dos primos, foi determinante nessa jornada.

"Ele dizia: 'meninos, vocês têm que produzir as mudas
de vocês'. Tinha que ter investimento", lembra Marcos.

Em 2016, Tiago Zaque revolucionou o cultivo,
resgatando plantas quase perdidas e revitalizando
uma estufa de mais de 200 m². O método exclusivo de
cultivo, com substrato e defensivos especí cos,
garante o sucesso das plantas. Segundo o orquidó lo,
a e cácia é comprovada pela saúde das orquídeas,
que são o verdadeiro juiz de seu trabalho.

A jornada rumo à excelência no cultivo de orquídeas
exigiu dos primos Zachi dedicação e inovação. Com
investimento em tecnologia e pesquisa, eles passaram
a aprimorar geneticamente suas plantas, tornando-as
referência tanto localmente quanto nacionalmente. Os
primos participam de um grupo de produtores locais,
no qual trocam informações e realizam cruzamentos.
Priorizam cruzamentos de interesse, especialmente
com espécies do bioma Mata Atlântica e Cerrado,
abrangendo todas as regiões do Brasil. "Só realizamos
cruzamentos de orquídeas com características
interessantes, pois a ideia é trabalhar com pouca
quantidade e evitar produção a granel", diz Tiago. "O
material genético que temos de Sophronitis, uma
espécie com ores menores, é referência para os
maiores orquidó los do Estado e do país", completa
Marcos Zaqui.

A part ic ipação at iva da dupla na Sociedade
Espir i tossantense de Orquido l ia (SEO) e a
organização de eventos especializados demonstram
não apenas sua paixão, mas também o compromisso
em compart i lhar conhecimento e promover o
desenvolvimento da comunidade. No próximo dia 05
de maio, eles promovem, no bar e lanchonete de
Montevidéo, o 5º Encontro da Cattleya guttata e
Sophronitis. O evento espera 500 pessoas ao longo do
dia vindas da Grande Vitória, Cachoeiro de Itapemirim,
Castelo e até Linhares.

O encontro planejado para o período da floração das
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Guttatas e Sophronitis promete não apenas celebrar
as conquistas da família, mas também atrair um
público diversificado em busca de conhecimento e
beleza natural. Tanto que já se fala na criação da rota
Flor e Café em Montevidéo. _Caminho para o sítio da
Família Zachi: a exemplo da Igreja de Montevidéo, as
igrejas católicas da zona rural de Conceição foram
todas reformadas recentemente e são uma atração à
parte do município

O casal Jean Carlos Daré (31) e Karla Zeferino (30)
investiu no sonho de empreender no ramo agrícola,
especificamente no Sítio Esperança, na localidade de
Pedra Limpa, a 17 km do centro de Conceição, onde
cultivam flores ornamentais e café e estão prestes a
realizar a primeira colheita de cacau. Com visão
estratégica, eles almejam atingir uma produção de 60
sacas de cacau por hectare no futuro, com um olhar
tanto para a produção commodity quanto para a
qualidade destinada à produção de chocolate.

Foram quatro anos de pesquisa e planejamento até o
ingresso na cacauicultura.

O casal começou a plantar o cacau em parceria com
um proprietário de terra vizinho, mas logo decidiram
focar na plantação própria devido às diferenças de
modelo de produção. "A plantação era mal cuidada,
sem trato cultural. Era para colher quarenta sacas,
mas estava dando dez", conta Karla.

Hoje, possuem 1 hectare com 1.200 pés de cacau
plantados nos últimos dois anos no sistema a pleno sol
e a 400 metros de altitude.

A produção está prevista para começar em maio e se
estender até setembro. Segundo os agricultores, eles
são os únicos produtores de cacau que se tem notícia
no município, o que lhes proporciona uma posição
privilegiada no mercado local.

Para garantir o sucesso da plantação, Jean e Karla
investiram em assistência técnica e em aprendizado
autodidata, buscando conhecimento em vídeos para
aprender a fazer a poda e contando com o apoio do
Incaper. Ademais, adequaram a propriedade para a
cacauicultura, implementando sistemas de irrigação
específicos para as necessidades da cultura. "É um
bom negócio. Por ser commodity, dá pra produzir e
estocar e aguardar preço bom. E a produtividade é
muito boa. A produção vai aumentando ano a ano até
se estabilizar com a lavoura aos cinco anos", avalia
Jean Daré.

Além do cacau, o Sítio Esperança também se destaca
na produção de flores ornamentais, com ênfase em
variedades como lavanda. De acordo com Karla, o
cultivo das flores foi uma expansão do negócio

pioneiro com orquídeas no pós-pandemia, resultando
em um aumento significativo do faturamento nos
últimos meses. "Até então éramos o Orquidário
Esperança, mas uma ida à Hortitec em Holambra (SP)
através de uma missão do Sebrae em 2022 me abriu
caminhos. Voltei com muitas ideias, participei de
seminário e z consultoria".

Formada em administração, Karla Zeferino trouxe uma
abordagem estratégica ao negócio, buscando
oportunidades de mercado e estabelecendo parcerias.

Hoje, o Sítio Esperança atende especialmente
revendas de plantas ornamentais com mudas de
lavanda, beijo de sol, zínia, verbena, lantana e
orquídeas. As duas primeiras são o carro-chefe do
empreendimento.

Por mês, o casal produz 3.000 mudas de lavanda, com
prospecção de aumento para 5.000 a 8.000 mudas por
conta do mercado em expansão.

"Quando começamos, nos chamaram de doidos por
mexer com flor. O ano de 2023 foi de aprendizado,
porque nem tudo 'são flores'. Houve momentos que
perdemos lotes de plantas e pensamos em desistir.
Daí o negócio começou a fluir e, nos dois primeiros
meses deste ano, o faturamento superou em mais que
o dobro o do mesmo período no ano passado",
comemora a produtora.

Apesar dos desa os enfrentados no início da
empreitada, o casal olha para o futuro com otimismo,
com planos de tornar toda a propriedade de 6
alqueires produtiva e de expandir ainda mais as
atividades agrícolas.

"Quando eu era criança e acompanhava meus pais na
produção de tomate não via o produtor rural com essa
importância. É ele que mantém a cidade e, hoje, vejo
merecido reconhecimento. Na roça, é muito melhor
viver do que na rua. Tem coisa aqui que não troco por
nada", salienta Karla.

Claumir Fardin (41) é um dos protagonistas do
crescente movimento turístico no Vale do Emboque.
Com mais de uma década de sonho em mente, ele
finalmente viu a oportunidade de concretizá-lo quando
surgiu a demanda por pontos de alimentação na
região. Inicialmente planejado como um simples bar
com campo de bocha para os domingos, o projeto
evoluiu para um bem-sucedido restaurante rural,
atendendo às necessidades dos turistas que
passavam o dia na área sem opções de refeição.

Localizado em uma propriedade que já abrigava um
alambique e a produção de açúcar mascavo e
rapadura da família, o restaurante Caminho do Vale

810



REVISTA CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES - EDITORIAL - pág.: 08. Dom, 31 de Março de 2024
IFES GERAL

agora oferece um espaço de 500 m², com redes
espalhadas na mata, área kids e um amplo jardim com
árvores frutíferas e pássaros silvestres. Com um
p ú b l i c o  p r e d o m i n a n t e m e n t e  f a m i l i a r ,  o
empreendimento rural inaugurado em outubro se
tornou um ponto de encontro para moradores locais e
das cidades vizinhas. O local também aluga espaço
para a realização de festas particulares.

Apesar de ainda trabalhar como motorista e a mulher,
Silvanete Ribeiro (41), como manicure, Claumir decidiu
diminuir o tempo na estrada para, num futuro próximo,
se dedicar integralmente ao restaurante.  O
empreendimento tem sido um sucesso, embora ainda
precise de investimentos adicionais, principalmente na
cozinha, explica o proprietário.

"Hoje estamos em um município forte em pecuária e
cafeicultura. Tudo que sai dessa lógica no meio rural é
taxado como loucura, como o cultivo de uva e cacau.
Tudo tem potencial, basta acreditar e investir. Por que
aqui não daria certo?", questiona Fardin.

Claumir Fardin acredita no potencial turístico de
Conceição do Castelo e do Vale do Emboque,
destacando as belezas naturais, a cultura local e a
receptividade da comunidade como atrativos únicos.
Ele espera que mais empreendedores invistam na
região, transformando- -a em um polo turístico de
referência. "Nossa iniciativa incentiva outras pessoas a
investirem mais no setor. Quem dera todo mês abrisse
um restaurante, uma pousada ou um café em
Conceição para agregar mais à nossa oferta turística e
nos tornarmos polo de referência na região.

Hoje, temos dependência da estrutura de hospedagem
e de alimentação dos municípios vizinhos. Temos que
oferecer além das nossas belezas naturais. Rodo e
pesquiso bem para adaptar alguma novidade, mas de
todos os lugares eu digo: 'Conceição é o paraíso'",
avalia.

_O casal incrementou a área kids pela experiência
própria de não encontrar locais adequados de lazer
quando saía com os filhos. Os empreendedores
cultivam taioba, palmito e mandioca no quintal do
restaurante, o que deixa os turistas maravilhados

Na localidade de Viçosa, Ereni Silva Faria, mais
conhecida como "Kininha" (36) e pela organização de
festas, iniciou a produção da Charcutaria Bicame há
um ano. O nome do empreendimento é uma
homenagem a uma antiga bica que levava água para
um moinho na região. E construir a charcutaria, na
altura do km 08 da ES-165, no meio da lavoura de
café do terreno do pai, é motivo de orgulho para a
conceiçoense, que valoriza suas origens familiares na
agricultura.

Kininha é a caçula de três irmãs e lembra da vida em
família no meio rural.

"Tenho muito orgulho do meu pai e deste terreno.

Quando ele o comprou, eu tinha apenas cinco anos.
Na época, a gente passou muita di culdade, e mesmo
ele não nos deixando faltar nada, nos ensinou a
trabalhar. Para mim, construir a charcutaria no lugar
que nasci e cresci é um orgulho enorme", diz.

Durante a pandemia, Kininha e o marido viram na
charcutaria uma oportunidade de gerar renda extra.
Com o apoio do casal de filhos, ergueram a fábrica e,
nesse tempo, aprenderam sobre o processo de
produção por meio de cursos on-line e presenciais via
Senar-ES. Inicialmente, o projeto era mais modesto

_Descanso mental: é como define Kininha Faria ao
tornar a charcutaria sua principal atividade, na
localidade de Viçosa, no caminho para Santo Antônio
do Areião. A filha Maysa Fiorese (15) é o braço direito
na produção dos embutidos, em sua maioria de carne
suína uma fábrica de linguiça. E atualmente, a
charcutaria oferece uma variedade de produtos,
incluindo linguiças defumadas, lombo, bacon e outros
embutidos, sendo 11 com o selo de qualidade do
município, o SIM. As vendas são feitas de porta em
porta, com pedidos pela rede social e entrega na casa
dos clientes.

Segundo Kininha, o termômetro do sucesso do projeto
foi a última Fenecon, em setembro. "A linguiça de
queijo fez muito sucesso. Até hoje quem comprou e
aprovou é nosso cliente. A importância da Feira é
gigantesca. Iniciamos a produção no final de março de
2023, foram praticamente seis meses divulgando
nossos produtos antes do evento e, mesmo assim,
muitas pessoas que foram ao nosso estande na
Fenecon perguntavam de onde éramos, pois não
sabiam que morávamos no município". A charcutaria já
atraiu clientes de outras cidades, incluindo turistas que
visitam a região do Vale do Emboque. Kininha expõe
que o objetivo é obter o Selo Arte e criar um ambiente
acolhedor para os visitantes degustarem os produtos
frescos diretamente do defumador, acompanhados de
um bom vinho.

A Charcutaria Bicame tem como foco não apenas a
p r o d u ç ã o  d e  e m b u t i d o s ,  m a s  t a m b é m  o
desenvolvimento de atividades turísticas na região.
Kininha planeja oferecer aos visitantes experiências
únicas, como passeios pela lavoura de café e pela
charcutaria, além de degustações personalizadas.

Essa abordagem integrada entre produção e turismo
promete fortalecer ainda mais a economia local e atrair
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mais visitantes interessados em conhecer os sabores
e tradições da região. "Nosso município merece um
turismo de qualidade".

CAFÉ "AROMA DE COLONO": O PERFUME DA
DEDICAÇÃO FAMILIAR

A cafeicultora Maria da Penha Collodete Serafim (58),
acompanhada das lhas Danieli (29) e Dhaiane (32), é
um dos nomes por trás da marca "Aroma de Colono",
do Sítio da Chapada.

Localizada em Taquarussu, a apenas 4 km da sede de
Conceição do Castelo, a propriedade é um espaço
dedicado à produção de café 100% arábica cereja
descascado.

Lançado há nove meses, o produto marca uma nova
fase na vida dessas mulheres Com uma história
familiar profundamente enraizada na cultura do café,
Maria da Penha e o marido, Carlos Roberto Serafim
(59), foram colonos por 23 anos antes de adquirirem a
propriedade onde atualmente cultivam o grão. Com a
colheita do café prevista para começar no final de abril
e estender-se até agosto, a família se prepara para
uma temporada de trabalho intenso nos cafezais.

Participantes ativas na comunidade, Danieli e Dhaiane
viram na criação do "Aroma de Colono" a oportunidade
de empreender e diversi car suas fontes de renda.

Ambas são contadoras e trabalham para empresas da
região. Após participarem de um seminário do
Sebrae/ES, decidiram colocar em prática o plano de
negócios para a marca de café. O lançamento o cial
ocorreu durante a última edição da Fenecon e desde
então têm participado de diversos eventos na área.

Com um total de 18 mil pés de arábica consorciados
com mexerica Ponkan, banana e laranja, a família
Sera m está empenhada em produzir um café
diferenciado. A cada cinco anos, realizam a recepa de
um talhão para outro, mantendo sempre lavouras
novas e de fácil manejo para a colheita manual.

Embora o café ainda não seja de bebida mole, os
agricultores pretendem aprimorar a qualidade para
ingressar nesse nicho de mercado. "Temos projeto
para implantar terreiro suspenso e separar melhor o
café para novos testes", explica Dhaiane.

"Hoje, entregamos um café cem por cento arábica.
Enquanto muitos oferecem blend, nosso produto é
todo da agricultura familiar, desde a ruagem até a
panha".

Dentro da embalagem vai um café colhido acima de
70% maduro, levado para o terreiro onde recebe todo

zelo e cuidado. Segundo a família, o resultado é um
produto melhorado para o mercado.

"Ele vai para o lavador, onde separamos o bóia,
depois o secamos na estufa sem contato com terra,
nem com chuva", reforça Penha. E Danieli completa:
"As pessoas cam bem satisfeitas de ver a agricultura
familiar por trás do rótulo. Gostam de ouvir as
histórias, ver que é um café feito com zelo e se sentem
especiais por isso".

A torra é terceirizada com Renata Rigo (cafeicultora
conceiçoense referência regional), mas a família
planeja montar torrefação própria no "sitinho", uma
área de meio alqueire adjacente à propriedade
principal, onde Danieli vive com o marido. Além disso,
os Serafim vislumbram a criação de uma cafeteria
para receber visitantes e um chalé para proporcionar
aos hóspedes uma experiência imersiva no meio da
lavoura de café. "A vista é linda da pedra que forma o
Vale do Emboque", afirma Danieli.

Além disso, a família Serafim busca fortalecer sua
presença no mercado local e regional, estabelecendo
parcerias estratégicas com cafeterias em Pedra Azul
(Domingos Martins) e supermercados da região. Com
clientes também na capital capixaba, a marca "Aroma
de Colono" está gradativamente se tornando
conhecida e apreciada pelos amantes de café em todo
o Espírito Santo.

Associadas ao Sicoob e recentemente ao Sicredi, as
mulheres destacam a diferença de tratamento e a
atenção personalizada que recebem das cooperativas
em comparação com os bancos convencionais. "Em
cooperativa, o ambiente é mais familiar e você ca mais
à vontade em relação aos bancos convencionais. Você
tem uma atenção diferente, as pessoas se preocupam
mais com você, conversam mais", define Dhaiane.
Com planos de expandir sua marca para além das
fronteiras do Brasil, o futuro da "Aroma de Colono"
parece promissor

Através de uma série de estratégias e recursos, o
Sebrae/ ES capacita e apoia os empreendedores de
Conceição do Castelo com ações de gestão de
negócios. Dentre as principais estão parcerias com o
Montanhas Capixabas Convention Visitors Bureau
(MCC VB), como a valorização do tropeirismo por
meio da missão para a 19ª Ruraltur, em dezembro
passado, em Campo Grande (MS), e a participação na
RuralturES em Venda Nova do Imigrante, promoção
de workshops e seminários, missão para Serra
Gaúcha e Festuris, além do trabalho de branding e
planejamento estratégico do Convention Bureau. Esta
entidade atende dez municípios das Montanhas
Capixabas, sendo Conceição um deles.
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Além disso, de acordo com a gestora Luana Bellon, o
Sebrae/ES realizou diagnóstico do turismo no Vale do
Emboque, de identificar as potencialidades.

Também formatou produto de Turismo de Experiência
com empreendedores locais num projeto desenvolvido
junto à Secretaria de Estado do Turismo (Setur),
subsidiou a participação dos empreendedores na
Fenecon, dias de campo junto ao Incaper e à
Prefeitura, além de oferecer regularmente palestras
especial izadas em parceria com inst i tuições
financeiras do município, como Sicoob e Sicredi,
"permitindo aos empreendedores desenvolverem
negócios de forma sustentável e eficaz".

"O Sebrae/ES fornece consultorias especializadas,
que trabalham lado a lado com os empreendedores,
para identificar desafios específicos e desenvolver
planos de ação personalizados.

A orientação individualizada tem sido crucial para
ajudar os empreendedores a superar obstáculos e
alcançar seus objetivos de crescimento", ressalta
Luana. Além disso, o Sebrae/ES oferece orientação
sobre como elaborar planos de negócios sólidos e
viáveis. Segundo a analista, isso permite que os
empreendedores invistam em melhorias nos negócios
e expandam as operações de forma sustentável.
"Também promove o desenvolvimento de redes de
colaboração entre os empreendedores locais e
parce i ros ,  incent ivando a  cooperação e  o
compartilhamento de conhecimentos e recursos.
Essas redes ajudam os empreendedores a aprender
uns com os outros, identidcar oportunidades de
parceria e fortalecer o turismo e a economia local
como um todo", conclui.

De acordo com o levantamento feito pelo Sebrae a
partir de dados do Cadastro Geral de Empregados e
Desempregados (Caged), em janeiro deste ano, os
pequenos negócios elevaram a criação de empregos
no Espírito Santo em mais de 80% em comparação ao
mesmo período de 2023.

O diretor-presidente do Convention Bureau, Valdeir
Nunes, informa que a associação entregou,
recentemente, o mapeamento das rotas turísticas da
região num diagnóstico feito em parceria com o Ifes. A
partir daí, foi criada a identidade visual dessas e, para
fortalecer as ações promocionais, os empreendedores
de Conceição participaram, no último dia 12 de março,
do workshop "Desvendando o Universo das
Operadoras de Turismo: Como Estabelecer Relações
de Sucesso", que os capacitou a se relacionarem com
guias e operadoras de turismo

O CRESCIMENTO DO TURISMO NÃO APENAS
CRIA OPORTUNIDADES DE NEGÓCIOS EM

CONCEIÇÃO DO CASTELO, MAS TAMBÉM
R E V I T A L I Z A  A  C O M U N I D A D E  L O C A L ,
I N C E N T I V A N D O  A  P R E S E R V A Ç Ã O  D A S
TRADIÇÕES CULTURAIS E PROMOVENDO MAIOR
SENSO DE ORGULHO E IDENTIDADE ENTRE OS
MORADORES

Em Conceição do Castelo,  a lguns tesouros
gastronômicos são tão raros que só podem ser
encontrados em eventos específicos, encantando os
paladares dos turistas. Entre eles está o famoso
"Aquele Pão" e a tradicional carne na lata, estrelas da
Feira de Negócios (Fenecon) e do Rancho do Tropeiro
na última RuralturES, em Venda Nova do Imigrante, e
a linguiça de bacalhau, possivelmente a primeira do
Brasil, que brilha na Festa Portugália.

O empreendedor Cleiton Melo conta que o sanduíche,
"Aquele Pão" é feito com massa de farinha integral,
aveia e mel, selada na chapa e acompanhada por um
molho rico em sabores, à base de cebola, alho e leite.
Sobre o pão, vem uma generosa porção de carne de
porco desfiada, molho de pimentão vermelho e
amarelo, cebola caramelizada, tomate italiano e alface.
Um verdadeiro festival de aromas e sabores que não
se encontra em qualquer lugar.

Mas nem todos os tesouros resistiram ao tempo. Entre
eles, a saudosa broa de fubá assada em folha de
bananeira, uma vedete do extinto Encontro das
Famílias Mareto e Dariva

_Fundada em 2018, a Cervejaria Rústica é encontrada
atualmente em eventos de divulgação do agroturismo
local. Composta por três sócios, entre eles Willian
Fontes (foto), a produção mensal ainda é modesta,
ficando abaixo de mil litros. Desde o início, o projeto
da cervejaria visa oferecer cervejas com destaque
para o malte. A Rústica está localizada em Alto
Montevidéo, no distrito de São José da Bela Vista.
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apostam na sustentabilidade para produção
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Em Venda Nova do Imigrante, na Região Serrana do
Espírito Santo, quatro jovens amigos orientam mais de
300 cafeicultores em todas as etapas de produção de
cafés especiais.

Conheça as diferenças em todo o processo de
produção dos cafés especiais no ES

Em uma propriedade em Venda Nova do Imigrante, na
Região Serrana do Espírito Santo, a família Brioschi
cultiva não apenas café, mas uma tradição que se
estende por quase um século. O patriarca da família,
Dério Brioschi, compartilha a história que chegou da
Itália junto com seu bisavô, que começou o plantio.
Com os anos, os desafios e as tecnologias mudaram,
o plantio passou por gerações, e o foco da produção
foi para os cafés especiais.

A produção de café na nossa região começou há
cerca de 100 anos com os imigrantes italianos,
incluindo meu bisavô, Giovanni Brioschi. A tradição
passou de geração em geração, mas, quando chegou
a minha vez, enfrentamos um novo desafio: 'como
melhorar a produção em uma área limitada?'.
Resolvemos, então, aprimorar a qualidade , revelou
Dério.

A aposta da família foi em descascar o café. Passou
um tempo, a gente viu que era viável produzir o café
de qualidade porque se uma saca de café comum
valeria hoje R$ 800. Já o café de commodity, esse
café de qualidade, seria vendido a R$ 1.000, R$ 1.200
.

Atualmente, a propriedade da família abrange quase
dez hectares, com cinco variedades de café em
diferentes estágios de crescimento, focada na
produção de cafés especiais.

Seguindo a tradição da família, Phelipe Brioschi e
Dério Filho, filhos de Dério, são a nova geração a tocar
a produção na propriedade. Para eles, agora, o
desafio apresentado foi outro: a mudança climática e a
abordagem inovadora para preservar a qualidade dos
frutos.

Phelipe tem formação especializada em café e dá o

suporte na parte do manejo. Com o passar dos anos,
os desafios mudam. Hoje, é a questão climática. No
nosso caso, utilizamos o abacate como uma segunda
cul tura para o sombreamento,  reduzindo a
temperatura média do café. Além disso, introduzimos
novas var iedades para uma produção mais
sustentável ,  aumentando a qual idade .

Além de introduzir o abacateiro no meio do cafezal, os
produtores passaram a inserir novas variedades, mas
sem afetar o meio ambiente.

Aí a gente consegue produzir mais, fazer um manejo
diferenciado de solo e de pragas, sendo o mais
sustentável possível , pontuou Phelipe.

Entretanto, o trabalho não parou por aí. Os irmãos
viram que era possível inovar além da propriedade. Os
dois se uniram a João Paulo Malacarne e Luiz
Henrique Pimenta, amigos de formação no Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes), que também são
filhos de produtores.

Os quatro fundaram uma empresa que orienta,
atualmente, 300 cafeicultores em todas as etapas de
produção dos chamados cafés especiais, que precisa
de condições específicas para ser assim classificado.

Desde a época do plantio à escolha da variedade, da
época da colhei ta,  nos t ratos cul tura is ,  no
espaçamento, na poda, tudo isso é bem importante ,
explicou Phelipe.

Tecnologia na separação dos grãos

Depois que sai da propriedade, os grãos de café são
levados para um armazém, onde passam por um
meticuloso processo de rebenefício, conforme explica
Luiz Henrique Pimenta, sócio-criador e responsável
pelo espaço. Desde a remoção de impurezas até a
separação por tamanho, formato e cor, garantimos a
pureza e qualidade do café .

Uma máquina eletrônica é capaz de separar os grãos
de melhor qualidade. É uma tecnologia mais
aperfeiçoada, onde a gente consegue cadastrar cafés
e falar para a máquina o que ela tem que fazer , disse
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Luiz Henrique.

Cadastramos os grãos bons e depois cadastra os
rejeitos (são seis tipos). Ou seja, a gente monta uma
receita de cada café para deixar ele sem defeitos e ter
o aproveitamento máximo possível do café que entrou
no maquinário , falou Luiz Henrique.

Por dia, a produção no maquinário chega a 100 sacas,
que corresponde a seis toneladas de café prontas para
venda. Se forem para exportação, os grãos são
ensacados nas chamadas alfa bags. Mas, caso a
venda seja local ou para outro estado, o grão pode ser
armazenado em embalagens menores, de 30kg.

O nosso maquinário foi pensado para fazer microlotes,
porque é a realidade da nossa região, com famílias
pequenas, produção pequena. Então, a gente montou
a estrutura que vai ajudar tanto o pequeno produtor
quanto fazer uma prestação de serviço para uma
empresa grande. A gente consegue dimensionar e
colocar a logística do maquinário de uma forma que
fique fluido o processo que vai trazer esse suporte e
benefício para os produtores .

Degustação e classificação do café

Café pronto e ensacado, uma amostra vai para
empresa que fica no centro de Venda Nova do
Imigrante, e chega até o João Paulo Malacarne,
degustador de café, responsável por atestar a
qualidade da bebida.

Realizamos a torra, moagem e infusão para avaliar
aroma, sabor e acidez. Cafés com notas acima de 80
pontos são considerados especiais, prontos para
serem vendidos por encomenda , explicou.

Site: https://www.noroestenews.com/2024/03/filhos-de-

produtores-modernizam-o-campo.html
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Em Venda Nova do Imigrante, na Região Serrana do
Espírito Santo, quatro jovens amigos orientam mais de
300 cafeicultores em todas as etapas de produção de
cafés especiais. Conheça as diferenças em todo o
processo de produção dos cafés especiais no ES

Em uma propriedade em Venda Nova do Imigrante, na
Região Serrana do Espírito Santo, a família Brioschi
cultiva não apenas café, mas uma tradição que se
estende por quase um século. O patriarca da família,
Dério Brioschi, compartilha a história que chegou da
Itália junto com seu bisavô, que começou o plantio.
Com os anos, os desafios e as tecnologias mudaram,
o plantio passou por gerações, e o foco da produção
foi para os cafés especiais.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

A produção de café na nossa região começou há
cerca de 100 anos com os imigrantes italianos,
incluindo meu bisavô, Giovanni Brioschi. A tradição
passou de geração em geração, mas, quando chegou
a minha vez, enfrentamos um novo desafio: 'como
melhorar a produção em uma área limitada?'.
Resolvemos, então, aprimorar a qualidade , revelou
Dério.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

A aposta da família foi em descascar o café. Passou
um tempo, a gente viu que era viável produzir o café
de qualidade porque se uma saca de café comum
valeria hoje R$ 800. Já o café de commodity, esse
café de qualidade, seria vendido a R$ 1.000, R$ 1.200
.

Quatro amigos or ientam mais de t rezentos
cafeicultores em todas as etapas de produção de
cafés especiais.

TV Gazeta

Atualmente, a propriedade da família abrange quase
dez hectares, com cinco variedades de café em

diferentes estágios de crescimento, focada na
produção de cafés especiais.

Seguindo a tradição da família, Phelipe Brioschi e
Dério Filho, filhos de Dério, são a nova geração a tocar
a produção na propriedade. Para eles, agora, o
desafio apresentado foi outro: a mudança climática e a
abordagem inovadora para preservar a qualidade dos
frutos.

Provar até 150 bebidas por dia, assoviar e ter
alimentação saudável: entenda o trabalho de um
degustador de café

Phelipe tem formação especializada em café e dá o
suporte na parte do manejo. Com o passar dos anos,
os desafios mudam. Hoje, é a questão climática. No
nosso caso, utilizamos o abacate como uma segunda
cul tura para o sombreamento,  reduzindo a
temperatura média do café. Além disso, introduzimos
novas var iedades para uma produção mais
sustentável ,  aumentando a qual idade .

Além de introduzir o abacateiro no meio do cafezal, os
produtores passaram a inserir novas variedades, mas
sem afetar o meio ambiente.

Aí a gente consegue produzir mais, fazer um manejo
diferenciado de solo e de pragas, sendo o mais
sustentável possível , pontuou Phelipe.

Dério Filho, Luiz Henrique Pimenta, João Paulo
Malacarne e Phelipe Brioschi fundaram uma empresa
que orienta atualmente cafeicultores em todas as
etapas de produção de cafés especiais.

TV Gazeta

Entretanto, o trabalho não parou por aí. Os irmãos
viram que era possível inovar além da propriedade. Os
dois se uniram a João Paulo Malacarne e Luiz
Henrique Pimenta, amigos de formação no Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes), que também são
filhos de produtores.

Os quatro fundaram uma empresa que orienta,
atualmente, 300 cafeicultores em todas as etapas de
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produção dos chamados cafés especiais, que precisa
de condições específicas para ser assim classificado.

Desde a época do plantio à escolha da variedade, da
época da colhei ta,  nos t ratos cul tura is ,  no
espaçamento, na poda, tudo isso é bem importante ,
explicou Phelipe.

Tecnologia na separação dos grãos

Depois que sai da propriedade, os grãos de café são
levados para um armazém, onde passam por um
meticuloso processo de rebenefício, conforme explica
Luiz Henrique Pimenta, sócio-criador e responsável
pelo espaço. Desde a remoção de impurezas até a
separação por tamanho, formato e cor, garantimos a
pureza e qualidade do café .

Os amigos contam com uma máquina capaz de
separar os grãos de café de melhor qualidade. Espírito
Santo.

TV Gazeta

Uma máquina eletrônica é capaz de separar os grãos
de melhor qualidade. É uma tecnologia mais
aperfeiçoada, onde a gente consegue cadastrar cafés
e falar para a máquina o que ela tem que fazer , disse
Luiz Henrique.

Cadastramos os grãos bons e depois cadastra os
rejeitos (são seis tipos). Ou seja, a gente monta uma
receita de cada café para deixar ele sem defeitos e ter
o aproveitamento máximo possível do café que entrou
no maquinário , falou Luiz Henrique.

Por dia, a produção no maquinário chega a 100 sacas,
que corresponde a seis toneladas de café prontas para
venda. Se forem para exportação, os grãos são
ensacados nas chamadas alfa bags. Mas, caso a
venda seja local ou para outro estado, o grão pode ser
armazenado em embalagens menores, de 30kg.

LEIA TAMBÉM:

Palmito: de onde vem e como é produzido um dos
principais itens da torta capixaba

1ª cidade fundada por italianos no Brasil é a que mais
produz vinhos e espumantes no ES

Produção de uva na cidade das praias: Fruta se
adapta ao clima quente e desenvolve turismo de
experiência em Guarapari

O nosso maquinário foi pensado para fazer microlotes,
porque é a realidade da nossa região, com famílias
pequenas, produção pequena. Então, a gente montou

a estrutura que vai ajudar tanto o pequeno produtor
quanto fazer uma prestação de serviço para uma
empresa grande. A gente consegue dimensionar e
colocar a logística do maquinário de uma forma que
fique fluido o processo que vai trazer esse suporte e
benefício para os produtores .

Degustação e classificação do café

Café pronto e ensacado, uma amostra vai para
empresa que fica no centro de Venda Nova do
Imigrante, e chega até o João Paulo Malacarne,
degustador de café, responsável por atestar a
qualidade da bebida.

Cafés com notas ac ima de 80 pontos são
cons iderados espec ia is .

TV Gazeta

Realizamos a torra, moagem e infusão para avaliar
aroma, sabor e acidez. Cafés com notas acima de 80
pontos são considerados especiais, prontos para
serem vendidos por encomenda , explicou.

LEIA TAMBÉM:

Cafés do ES são eleitos os melhores do ano em
evento internacional

Maior café do mundo, com mais de 8 mil litros, é
coado no ES

Pesquisa revela que café conilon produzido no ES
pode melhorar a qualidade de vida de pessoas com
Alzheimer

Segundo ele, através da degustação, é possível saber
como produtor está trabalhando o café, ver o potencial
do grão, para depois levar ao consumidor final, vender
para as cafeterias, importadores, onde que o
consumidor final vai apreciar esse café.

No processo de degustação, João Paulo utiliza olfato e
paladar, avalia e descreve o produto. A gente
consegue identificar alguns atributos olfativos, como,
por exemplo, se o café está com um aroma doce ou
floral. Depois, perceber atributos como notas de
rapadura, frutos amarelos, cítricos, entre outros. E
também, caso haja defeito, a gente tenta identificar
esse defeito .

Abordagem sustentável

Cafés especiais do ES são exportados para diversos
países

Dério Brioschi Junior, sócio-criador da empresa,
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destaca a abordagem sustentável na comercialização.
T r a b a l h a m o s  s o b  d e m a n d a ,  m a n t e n d o
relacionamentos sólidos com nossos clientes.
Exportamos para Europa e Estados Unidos,
conectando cafés de pequenos produtores à
apreciação global .

O legado da Família Brioschi não se limita ao cultivo.
Eles, recentemente, adquiriram uma empresa de
torrefação de café especial, marcando sua presença
em toda a cadeia de produção. Dério Brioschi

Junior conclui: Estamos em todas as pontas da cadeia
para agregar valor em cada etapa. O sonho que
começou no Instituto Federal do Espírito Santo
continua a se expandir, guiado pela criatividade e
determinação destes jovens empresários , encerrou
Dério.

Vídeos: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://www.enseadafm.com.br/news-filhos-de-

produtores-modernizam-o-campo-e-apostam-na-

sustentabilidade-para-producao-de-cafe-especiais-no-es
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Em Venda Nova do Imigrante, na Região Serrana do
Espírito Santo, quatro jovens amigos orientam mais de
300 cafeicultores em todas as etapas de produção de
cafés especiais. Conheça as diferenças em todo o
processo de produção dos cafés especiais no ES

Em uma propriedade em Venda Nova do Imigrante, na
Região Serrana do Espírito Santo, a família Brioschi
cultiva não apenas café, mas uma tradição que se
estende por quase um século. O patriarca da família,
Dério Brioschi, compartilha a história que chegou da
Itália junto com seu bisavô, que começou o plantio.
Com os anos, os desafios e as tecnologias mudaram,
o plantio passou por gerações, e o foco da produção
foi para os cafés especiais.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

A produção de café na nossa região começou há
cerca de 100 anos com os imigrantes italianos,
incluindo meu bisavô, Giovanni Brioschi. A tradição
passou de geração em geração, mas, quando chegou
a minha vez, enfrentamos um novo desafio: 'como
melhorar a produção em uma área limitada?'.
Resolvemos, então, aprimorar a qualidade , revelou
Dério.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

A aposta da família foi em descascar o café. Passou
um tempo, a gente viu que era viável produzir o café
de qualidade porque se uma saca de café comum
valeria hoje R$ 800. Já o café de commodity, esse
café de qualidade, seria vendido a R$ 1.000, R$ 1.200
.

Quatro amigos or ientam mais de t rezentos
cafeicultores em todas as etapas de produção de
cafés especiais.

TV Gazeta

Atualmente, a propriedade da família abrange quase
dez hectares, com cinco variedades de café em

diferentes estágios de crescimento, focada na
produção de cafés especiais.

Seguindo a tradição da família, Phelipe Brioschi e
Dério Filho, filhos de Dério, são a nova geração a tocar
a produção na propriedade. Para eles, agora, o
desafio apresentado foi outro: a mudança climática e a
abordagem inovadora para preservar a qualidade dos
frutos.

Provar até 150 bebidas por dia, assoviar e ter
alimentação saudável: entenda o trabalho de um
degustador de café

Phelipe tem formação especializada em café e dá o
suporte na parte do manejo. Com o passar dos anos,
os desafios mudam. Hoje, é a questão climática. No
nosso caso, utilizamos o abacate como uma segunda
cul tura para o sombreamento,  reduzindo a
temperatura média do café. Além disso, introduzimos
novas var iedades para uma produção mais
sustentável ,  aumentando a qual idade .

Além de introduzir o abacateiro no meio do cafezal, os
produtores passaram a inserir novas variedades, mas
sem afetar o meio ambiente.

Aí a gente consegue produzir mais, fazer um manejo
diferenciado de solo e de pragas, sendo o mais
sustentável possível , pontuou Phelipe.

Dério Filho, Luiz Henrique Pimenta, João Paulo
Malacarne e Phelipe Brioschi fundaram uma empresa
que orienta atualmente cafeicultores em todas as
etapas de produção de cafés especiais.

TV Gazeta

Entretanto, o trabalho não parou por aí. Os irmãos
viram que era possível inovar além da propriedade. Os
dois se uniram a João Paulo Malacarne e Luiz
Henrique Pimenta, amigos de formação no Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes), que também são
filhos de produtores.

Os quatro fundaram uma empresa que orienta,
atualmente, 300 cafeicultores em todas as etapas de
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produção dos chamados cafés especiais, que precisa
de condições específicas para ser assim classificado.

Desde a época do plantio à escolha da variedade, da
época da colhei ta,  nos t ratos cul tura is ,  no
espaçamento, na poda, tudo isso é bem importante ,
explicou Phelipe.

Tecnologia na separação dos grãos

Depois que sai da propriedade, os grãos de café são
levados para um armazém, onde passam por um
meticuloso processo de rebenefício, conforme explica
Luiz Henrique Pimenta, sócio-criador e responsável
pelo espaço. Desde a remoção de impurezas até a
separação por tamanho, formato e cor, garantimos a
pureza e qualidade do café .

Os amigos contam com uma máquina capaz de
separar os grãos de café de melhor qualidade. Espírito
Santo.

TV Gazeta

Uma máquina eletrônica é capaz de separar os grãos
de melhor qualidade. É uma tecnologia mais
aperfeiçoada, onde a gente consegue cadastrar cafés
e falar para a máquina o que ela tem que fazer , disse
Luiz Henrique.

Cadastramos os grãos bons e depois cadastra os
rejeitos (são seis tipos). Ou seja, a gente monta uma
receita de cada café para deixar ele sem defeitos e ter
o aproveitamento máximo possível do café que entrou
no maquinário , falou Luiz Henrique.

Por dia, a produção no maquinário chega a 100 sacas,
que corresponde a seis toneladas de café prontas para
venda. Se forem para exportação, os grãos são
ensacados nas chamadas alfa bags. Mas, caso a
venda seja local ou para outro estado, o grão pode ser
armazenado em embalagens menores, de 30kg.

LEIA TAMBÉM:

Palmito: de onde vem e como é produzido um dos
principais itens da torta capixaba

1ª cidade fundada por italianos no Brasil é a que mais
produz vinhos e espumantes no ES

Produção de uva na cidade das praias: Fruta se
adapta ao clima quente e desenvolve turismo de
experiência em Guarapari

O nosso maquinário foi pensado para fazer microlotes,
porque é a realidade da nossa região, com famílias
pequenas, produção pequena. Então, a gente montou

a estrutura que vai ajudar tanto o pequeno produtor
quanto fazer uma prestação de serviço para uma
empresa grande. A gente consegue dimensionar e
colocar a logística do maquinário de uma forma que
fique fluido o processo que vai trazer esse suporte e
benefício para os produtores .

Degustação e classificação do café

Café pronto e ensacado, uma amostra vai para
empresa que fica no centro de Venda Nova do
Imigrante, e chega até o João Paulo Malacarne,
degustador de café, responsável por atestar a
qualidade da bebida.

Cafés com notas ac ima de 80 pontos são
cons iderados espec ia is .

TV Gazeta

Realizamos a torra, moagem e infusão para avaliar
aroma, sabor e acidez. Cafés com notas acima de 80
pontos são considerados especiais, prontos para
serem vendidos por encomenda , explicou.

LEIA TAMBÉM:

Cafés do ES são eleitos os melhores do ano em
evento internacional

Maior café do mundo, com mais de 8 mil litros, é
coado no ES

Pesquisa revela que café conilon produzido no ES
pode melhorar a qualidade de vida de pessoas com
Alzheimer

Segundo ele, através da degustação, é possível saber
como produtor está trabalhando o café, ver o potencial
do grão, para depois levar ao consumidor final, vender
para as cafeterias, importadores, onde que o
consumidor final vai apreciar esse café.

No processo de degustação, João Paulo utiliza olfato e
paladar, avalia e descreve o produto. A gente
consegue identificar alguns atributos olfativos, como,
por exemplo, se o café está com um aroma doce ou
floral. Depois, perceber atributos como notas de
rapadura, frutos amarelos, cítricos, entre outros. E
também, caso haja defeito, a gente tenta identificar
esse defeito .

Abordagem sustentável

Cafés especiais do ES são exportados para diversos
países

Dério Brioschi Junior, sócio-criador da empresa,
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destaca a abordagem sustentável na comercialização.
T r a b a l h a m o s  s o b  d e m a n d a ,  m a n t e n d o
relacionamentos sólidos com nossos clientes.
Exportamos para Europa e Estados Unidos,
conectando cafés de pequenos produtores à
apreciação global .

O legado da Família Brioschi não se limita ao cultivo.
Eles, recentemente, adquiriram uma empresa de
torrefação de café especial, marcando sua presença
em toda a cadeia de produção. Dério Brioschi

Junior conclui: Estamos em todas as pontas da cadeia
para agregar valor em cada etapa. O sonho que
começou no Instituto Federal do Espírito Santo
continua a se expandir, guiado pela criatividade e
determinação destes jovens empresários , encerrou
Dério.

Vídeos: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://www.gdswebradiobrasil.com.br/news-filhos-

de-produtores-modernizam-o-campo-e-apostam-na-

sustentabilidade-para-producao-de-cafe-especiais-no-es
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Mostra ExpoVespa está aberta à visitação em
Santa Teresa
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Os moradores de Santa Teresa podem conferir até o
dia 27 de maio, na sede do Instituto Nacional da Mata
Atlântica (INMA), a Expovespa - Harmonia do caos:
entre o real e o fantástico mundo das vespas
parasitoides . Avisitação é gratuita e pode ser feita
de terça-feira a domingo, das 8 às 17 horas.

Organizada pelo Laboratório de Popularização da
Ciência (LabPop) da Ufes em parceria com o Núcleo
de Excelência em Sistemática de Bethylidaee (Nesb),
a exposição tem apoio do INMA e do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes) - Campus Santa Teresa.

"A exposição aposta na popularização da ciência por
meio da arte. A mostra conta com peças artísticas
inspiradas no mundo das vespas e também
exemplares naturais, buscando despertar no público,
sobretudo em crianças e jovens estudantes, interesse
e encanto por esses insetos extraordinários e também
nas artes", destaca a professora do Departamento de
Ciências Biológicas e coordenadora da exposição,
Viviana Corte.

As vespas parasitoides são insetos muito pouco
estudados e conhecidos, inclusive na ciência, e são
muito importantes para o controle ambiental,
ecossistêmico e biológico contra as pragas, pois
ingerem outros insetos. Atualmente, são conhecidas
mais de 100 mil espécies, isto é, 15 vezes mais que
espécies de mamíferos.

Na exposição estão 15 exemplares de vespas
capixabas. Também foram adicionados à mostra
quadros e esculturas produzidos por estudantes dos
cursos de artes plásticas, artes visuais, publicidade,
ciências biológicas e pessoas da comunidade externa
à Ufes.

Em 2023, a Mostra Expovespa foi apresentada no hall
da Biblioteca Central, no campus de Goiabeiras, e
integrou a programação da Semana do Conhecimento,
atraindo a atenção de centenas de estudantes.

Fonte : Ufes

Site:

https://www.revistanegociorural.com.br/noticias/mostra-

expovespa-esta-aberta-a-visitacao-em-santa-teresa/
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Filhos de produtores modernizam o campo e
apostam na sustentabilidade para produção

de café especiais no ES
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Por Vanessa Calmon, g1 ES e TV Gazeta

Em uma propriedade em Venda Nova do Imigrante, na
Região Serrana do Espírito Santo, a família Brioschi
cultiva não apenas café, mas uma tradição que se
estende por quase um século. O patriarca da família,
Dério Brioschi, compartilha a história que chegou da
Itália junto com seu bisavô, que começou o plantio.
Com os anos, os desafios e as tecnologias mudaram,
o plantio passou por gerações, e o foco da produção
foi para os cafés especiais.

A produção de café na nossa região começou há
cerca de 100 anos com os imigrantes italianos,
incluindo meu bisavô, Giovanni Brioschi. A tradição
passou de geração em geração, mas, quando chegou
a minha vez, enfrentamos um novo desafio: 'como
melhorar a produção em uma área limitada?'.
Resolvemos, então, aprimorar a qualidade , revelou
Dério.

A aposta da família foi em descascar o café. Passou
um tempo, a gente viu que era viável produzir o café
de qualidade porque se uma saca de café comum
valeria hoje R$ 800. Já o café de commodity, esse
café de qualidade, seria vendido a R$ 1.000, R$ 1.200
.

Atualmente, a propriedade da família abrange quase
dez hectares, com cinco variedades de café em
diferentes estágios de crescimento, focada na
produção de cafés especiais.

Seguindo a tradição da família, Phelipe Brioschi e
Dério Filho, filhos de Dério, são a nova geração a tocar
a produção na propriedade. Para eles, agora, o
desafio apresentado foi outro: a mudança climática e a
abordagem inovadora para preservar a qualidade dos
frutos.

Phelipe tem formação especializada em café e dá o
suporte na parte do manejo. Com o passar dos anos,
os desafios mudam. Hoje, é a questão climática. No
nosso caso, utilizamos o abacate como uma segunda
cul tura para o sombreamento,  reduzindo a
temperatura média do café. Além disso, introduzimos
novas var iedades para uma produção mais

sustentável, aumentando a qualidade .

Além de introduzir o abacateiro no meio do cafezal, os
produtores passaram a inserir novas variedades, mas
sem afetar o meio ambiente.

Aí a gente consegue produzir mais, fazer um manejo
diferenciado de solo e de pragas, sendo o mais
sustentável possível , pontuou Phelipe.

Entretanto, o trabalho não parou por aí. Os irmãos
viram que era possível inovar além da propriedade. Os
dois se uniram a João Paulo Malacarne e Luiz
Henrique Pimenta, amigos de formação no Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes), que também são
filhos de produtores.

Os quatro fundaram uma empresa que orienta,
atualmente, 300 cafeicultores em todas as etapas de
produção dos chamados cafés especiais, que precisa
de condições específicas para ser assim classificado.

Desde a época do plantio à escolha da variedade, da
época da colhei ta,  nos t ratos cul tura is ,  no
espaçamento, na poda, tudo isso é bem importante ,
explicou Phelipe.

Tecnologia na separação dos grãos

Depois que sai da propriedade, os grãos de café são
levados para um armazém, onde passam por um
meticuloso processo de rebenefício, conforme explica
Luiz Henrique Pimenta, sócio-criador e responsável
pelo espaço. Desde a remoção de impurezas até a
separação por tamanho, formato e cor, garantimos a
pureza e qualidade do café .

Uma máquina eletrônica é capaz de separar os grãos
de melhor qualidade. É uma tecnologia mais
aperfeiçoada, onde a gente consegue cadastrar cafés
e falar para a máquina o que ela tem que fazer , disse
Luiz Henrique.

Cadastramos os grãos bons e depois cadastra os
rejeitos (são seis tipos). Ou seja, a gente monta uma
receita de cada café para deixar ele sem defeitos e ter
o aproveitamento máximo possível do café que entrou
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no maquinário , falou Luiz Henrique.

Por dia, a produção no maquinário chega a 100 sacas,
que corresponde a seis toneladas de café prontas para
venda. Se forem para exportação, os grãos são
ensacados nas chamadas alfa bags. Mas, caso a
venda seja local ou para outro estado, o grão pode ser
armazenado em embalagens menores, de 30kg.

LEIA TAMBÉM:

Palmito: de onde vem e como é produzido um dos
principais itens da torta capixaba

1ª cidade fundada por italianos no Brasil é a que mais
produz vinhos e espumantes no ES

Produção de uva na cidade das praias: Fruta se
adapta ao clima quente e desenvolve turismo de
experiência em Guarapari

O nosso maquinário foi pensado para fazer microlotes,
porque é a realidade da nossa região, com famílias
pequenas, produção pequena. Então, a gente montou
a estrutura que vai ajudar tanto o pequeno produtor
quanto fazer uma prestação de serviço para uma
empresa grande. A gente consegue dimensionar e
colocar a logística do maquinário de uma forma que
fique fluido o processo que vai trazer esse suporte e
benefício para os produtores .

Degustação e classificação do café

Café pronto e ensacado, uma amostra vai para
empresa que fica no centro de Venda Nova do
Imigrante, e chega até o João Paulo Malacarne,
degustador de café, responsável por atestar a
qualidade da bebida.

Realizamos a torra, moagem e infusão para avaliar
aroma, sabor e acidez. Cafés com notas acima de 80
pontos são considerados especiais, prontos para
serem vendidos por encomenda , explicou.

LEIA TAMBÉM:

Cafés do ES são eleitos os melhores do ano em
evento internacional

Maior café do mundo, com mais de 8 mil litros, é
coado no ES

Pesquisa revela que café conilon produzido no ES
pode melhorar a qualidade de vida de pessoas com
Alzheimer

Segundo ele, através da degustação, é possível saber
como produtor está trabalhando o café, ver o potencial

do grão, para depois levar ao consumidor final, vender
para as cafeterias, importadores, onde que o
consumidor final vai apreciar esse café.

No processo de degustação, João Paulo utiliza olfato e
paladar, avalia e descreve o produto. A gente
consegue identificar alguns atributos olfativos, como,
por exemplo, se o café está com um aroma doce ou
floral. Depois, perceber atributos como notas de
rapadura, frutos amarelos, cítricos, entre outros. E
também, caso haja defeito, a gente tenta identificar
esse defeito .

Abordagem sustentável

Dério Brioschi Junior, sócio-criador da empresa,
destaca a abordagem sustentável na comercialização.
T r a b a l h a m o s  s o b  d e m a n d a ,  m a n t e n d o
relacionamentos sólidos com nossos clientes.
Exportamos para Europa e Estados Unidos,
conectando cafés de pequenos produtores à
apreciação global .

O legado da Família Brioschi não se limita ao cultivo.
Eles, recentemente, adquiriram uma empresa de
torrefação de café especial, marcando sua presença
em toda a cadeia de produção. Dério Brioschi

Junior conclui: Estamos em todas as pontas da cadeia
para agregar valor em cada etapa. O sonho que
começou no Instituto Federal do Espírito Santo
continua a se expandir, guiado pela criatividade e
determinação destes jovens empresários , encerrou
Dério.

Site: https://g1.globo.com/es/espirito-

santo/agronegocios/noticia/2024/03/31/filhos-de-

produtores-modernizam-o-campo-e-apostam-na-

sustentabilidade-para-producao-de-cafe-especiais-no-

es.ghtml
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Quebra de safra desanima produtores de
azeite do Espírito Santo
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Por Eliane Silva - Ribeirão Preto (SP)

Uma quebra de pelo menos 50% na safra de oliveiras
neste ano causada pelo clima e por uma doença
fúngica vem desanimando produtores pioneiros da
cultura no Espírito Santo. Eles iniciaram o plantio
comercial em 2015 incentivados pelo sucesso da
cultura no Rio Grande do Sul, Minas e São Paulo em
regiões que têm características semelhantes de clima
e relevo às da região serrana capixaba.

Leia também

A expectativa era colher 10 toneladas de azeitonas por
hectare em um período de 6 a 10 anos. No ano
passado, colheram uma tonelada de frutos para a
extração do valorizado azeite extravirgem. Neste ano,
a produção não chegou a 500 quilos por hectare. A
safra termina em fevereiro.

"No início se falava que oliveira era uma planta muito
rústica, que não precisava de grandes aportes de
adubação ou nutrição e não tinha muitas doenças.
Não é bem assim . Ela necessita de uma nutrição
equilibrada e é suscetível a pragas e doenças fúngicas
por estar em região com mais umidade", explica a
engenheira f lorestal  Ranuza Coff ler,  que dá
assistência técnica aos produtores pelo Instituto
Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper).

No ano passado, segundo ela, a região de Santa
Teresa, que concentra a maior parte das oliveiras,
registrou muita chuva e temperaturas muito altas. Esse
combinado provocou muitos ataques de fungos e
quedas de folhas das oliveiras. "Não tivemos sucesso
na floração nem na produção. Só a região de
Domingos Martins conseguiu produzir alguma coisa,
fato que desanimou muitos produtores", diz a
especialista.

Com apoio da da Empresa de Pesquisa Agropecuária
de Minas Gerais (Epamig), o Incaper iniciou o projeto
de plantio de oliveiras no Espírito Santo em 2012 com
uma unidade de observação em Santa Teresa com 40
plantas. As árvores se desenvolveram bem, sem
problema com doenças, o que despertou o interesse
de produtores que já tinham outros cultivos, como café
e gengibre, e também de profissionais liberais que não
tinham ligação com o campo.

Paulo Sardenberg, de 82 anos, foi um dos que mais
investiram na cultura. Produtor do azeite da marca
Aracê, ele plantou 2.000 pés de oliveira em Domingos
Martins em 2017, mas já perdeu um quarto das
árvores pelo ataque da Xylella fastidiosa , uma
bactéria que causa requeima das folhas e atrofia dos
ramos também na cultura do café, que é um dos
principais produtos agrícolas do Estado.

"Não tem solução. Essa doença vascular seca os
galhos e mata a planta. A conduta hoje é substituir a
árvore. O pior é que a doença se manifesta no começo
da idade produtiva das oliveiras aos 4 anos. Só
começamos a observar os primeiros sintomas em
2022", diz a bióloga Renata Caiado Cagnin, que
administra a plantação junto com Gabriel Sardenberg,
sobrinho do dono.

Segundo ela, a primeira safra rendeu 440 quilos. Na
segunda, com mais plantas produzindo, a colheita
subiu para 760 quilos, mas neste ano a produção caiu
para decepcionantes 470 quilos.

" A informação que a gente tinha dessa cultura nova é
que a produção era progressiva e dobrava a cada ano.
O que estamos vendo é uma porção de plantas
doentes, que precisam ser arrancadas. Estamos
selecionando as plantas saudáveis, investindo em
adubação e esperando uma colheita de pelo menos
700 quilos no próximo ano.

Sardenberg não revela o investimento total nas
oliveiras, mas só a instalação do lagar, indústria de
extração do azeite com capacidade de processar 80
quilos de azeitonas por hora, demandou R$ 200 mil.
Entusiasmado com a floração das árvores em 2022 e
antes de saber dos impactos da bactéria, o produtor
decidiu investir no primeiro lagar do Estado antes de
saber dos impactos da bactéria.

"O investimento na compra da máquina italiana se
baseou  numa  ques tão  l og í s t i ca .  Como  o
processamento tem que ser feito no mesmo dia da
colheita, teríamos que usar transporte refrigerado para
levar os frutos para extração do azeite na região da
Mantiqueira. São pelo menos 12 horas de viagem",
explicou Renata.

Mesmo com os retrocessos e os desafios sanitários, o
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trio mantém positividade em relação à olivicultura e
incentiva outros produtores a investir na lavoura.
Gabriel, inclusive, está planejando implantar 3.000 pés
em área própria.

Leia também

Lagar coletivo

O governo do Estado também mantém a aposta no
novo cultivo. Em fevereiro, a Secretaria da Agricultura,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), inaugurou
no município de Santa Teresa a Fábrica de Azeite do
Lagar, em parceria com a prefeitura local.

Primeiro lagar coletivo, a instalação tem capacidade
de processar 100 quilos de azeitonas por hora. Foram
investidos R$ 600 mil na aquisição dos equipamentos
utilizados e a prefeitura ficou responsável pelas
adequações na infraestrutura do prédio.

"A fábrica é a consolidação de um arranjo que vai se
atrelar ao agroturismo e gerar renda para os
produtores locais. A expectativa é criar oportunidade
para o aumento da produtividade e rentabilidade do
produtor rural, agregando valor, conhecimento e o uso
de novas tecnologias para atender à demanda com as
oliveiras", disse na inauguração o secretário estadual
da Agricultura, Enio Bergoli.

A estimativa inicial era processar 1.500 quilos de frutos
na safra deste ano, mas só entraram no lagar coletivo
665 quilos de azeitona para a produção de 63 litros,
metade do volume do ano anterior, segundo Ricardo
Serro, presidente da Associação dos Olivicultores do
Espírito Santo (Olives), que foi criada com 55
associados, mas atualmente tem apenas 40 pessoas.

"Houve redução pelas dificuldades e pela quebra das
expectativas de produtividade", diz o presidente,
acrescentando que o perfil é de pequenos produtores,
com média de 500 plantas, que vieram da cidade e
apostaram no plantio das oliveiras em propriedades
que tinham na região serrana.

Serro, produtor premiado de café arábica com 5.000
pés em Santa Teresa, foi um deles. Ele decidiu em
2017 trocar os eucaliptos por 500 oliveiras em área de
2,5 hectares em sua fazenda, confiante que em dez
anos teria uma produção de 2.500 litros de azeite por
ano.

"Essa era a visão otimista que nos venderam, mas
existe também a pessimista e a real. A safra deste ano
foi exemplo da visão pessimista. Na realista, se a
gente conseguir produzir 1.200 litros com o preço atual
de R$ 80 reais pela garrafa de 250 ml já está de bom
tamanho. Mas para chegar lá, vamos depender de

muitos estudos, pesquisas e suporte."

Em sua primeira safra, em 2022, ele colheu 10 quilos.
No ano seguinte, caiu para 8 quilos e, neste ano, com
o ataque da Xylella, não teve nenhuma colheita .

"A florada foi muito boa em 2023, mas tivemos
problemas de pegamento de frutos e a produção foi
zero. Só sobraram perguntas: será que é questão de
nutrição, será que fizemos a poda correta, será que
faltou um número suficiente de dias frios, será que
estamos usando variedades adequadas, será que
faltaram mudas certificadas?"

Reforço na pesquisa

A extensionista Ranuza concorda que falta muita
pesquisa para o desenvolvimento da olivicultura no
Estado e diz que o Instituto Federal do Espírito
Santo (IFES) passou neste ano a ajudar o Incaper na
pesquisa. Segundo ela, a área plantada no Estado
pelos cerca de 130 produtores atinge 300 hectares. As
variedades mais usadas são arbequina, koroneiki,
arbosana e grapho. As primeiras mudas vieram da
Epamig e depois a Agromillora, de Brotas (SP),
passou a ser a fornecedora.

O Espírito Santo tem sete marcas de azeite, mas toda
a produção ainda é experimental, basicamente para
consumo das famílias e amigos dos produtores.
"Temos mui ta demanda pelo azei te  f resco,
especialmente de turistas, mas falta oferta", diz Serro.

Segundo a extensionista do Incaper, o custo de
implantação de 1 hectare de oliveiras era de R$ 15 mil
há dois anos, mas o instituto não está recomendando
novos plantios até entender melhor a cultura.

"Precisamos desenvolver o manejo fitossanitário ideal
para o nosso Estado. A ideia é fazer mais pesquisas,
analisar as plantações, avaliar as condições climáticas
relacionadas ao microclima, como o número de horas
de frio necessárias durante o ano. Estamos também
fazendo testes com bioestimulantes."

Ranuza ressalta que o Incaper orienta os produtores a
diversificarem as culturas. "Sugerimos ter duas ou três
fontes de renda para manter o equil íbrio na
propriedade." Na região, a maioria dos agricultores
tem café arábica, gengibre, citrus e até pecuária.

Site:

https://globorural.globo.com/agricultura/noticia/2024/03/

quebra-de-safra-desanima-produtores-de-azeite-do-
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Mostra ExpoVespa está aberta à visitação em
Santa Teresa

 

MONTANHAS CAPIXABAS / DOMINGOS MARTINS / ES - GERAL. Dom, 31 de Março de 2024
IFES GERAL

Os moradores de Santa Teresa podem conferir até o
dia 27 de maio, na sede do Instituto Nacional da Mata
Atlântica (INMA), a Expovespa - Harmonia do caos:
entre o real e o fantástico mundo das vespas
parasitoides . Avisitação é gratuita e pode ser feita
de terça-feira a domingo, das 8 às 17 horas.

Organizada pelo Laboratório de Popularização da
Ciência (LabPop) da Ufes em parceria com o Núcleo
de Excelência em Sistemática de Bethylidaee (Nesb),
a exposição tem apoio do INMA e do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes) - Campus Santa Teresa.

"A exposição aposta na popularização da ciência por
meio da arte. A mostra conta com peças artísticas
inspiradas no mundo das vespas e também
exemplares naturais, buscando despertar no público,
sobretudo em crianças e jovens estudantes, interesse
e encanto por esses insetos extraordinários e também
nas artes", destaca a professora do Departamento de
Ciências Biológicas e coordenadora da exposição,
Viviana Corte.

As vespas parasitoides são insetos muito pouco
estudados e conhecidos, inclusive na ciência, e são
muito importantes para o controle ambiental,
ecossistêmico e biológico contra as pragas, pois
ingerem outros insetos. Atualmente, são conhecidas
mais de 100 mil espécies, isto é, 15 vezes mais que
espécies de mamíferos.

Na exposição estão 15 exemplares de vespas
capixabas. Também foram adicionados à mostra
quadros e esculturas produzidos por estudantes dos
cursos de artes plásticas, artes visuais, publicidade,
ciências biológicas e pessoas da comunidade externa
à Ufes.

Em 2023, a Mostra Expovespa foi apresentada no hall
da Biblioteca Central, no campus de Goiabeiras, e
integrou a programação da Semana do Conhecimento,
atraindo a atenção de centenas de estudantes.

Site: https://www.montanhascapixabas.com.br/mostra-

expovespa-esta-aberta-a-visitacao-em-santa-teresa/
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